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Danielle  BOUSQUET  

Bonjour à toutes et tous,   

Cette 25ème 4ÕÐÝÌÙÚÐÛõɯËɀõÛõɯËÌɯÓɀ ÚÚÌÔÉÓõÌɯËÌÚɯ%ÌÔÔÌÚɯÌÚÛɯ×ÓÈÊõÌɯÚÖÜÚɯÓÈɯ×ÙõÚÐËÌÕÊÌɯËÌɯ

Maud O livierȮɯÈÕÊÐÌÕÕÌɯËõ×ÜÛõÌɯËÌɯÓɀ$ÚÚÖÕÕÌɯÌÛɯÈÜÛÌÜÙÌȮɯÈÝÌÊɯ"ÈÛÏÌÙÐÕÌɯ"ÖÜÛÌÓÓÌɯËÌɯÓÈɯÓÖÐɯ

de renforcement de la lutte contre le système prostitutionnel, qui est notre invitée 

ËɀÏÖnneur. 

Applaudissements.  

)ÌɯÝÖÜÚɯÚÈÓÜÌȮɯ,ÈËÈÔÌɯÓɀ ËÑÖÐÕÛÌɯÈÜɯÔÈÐÙÌȭɯ5ÖÜÚɯÕÖÜÚɯÍÈÐÛÌÚɯÓɀÏÖÕÕÌÜÙɯËÌɯÙÌ×ÙõÚÌÕÛÌÙɯ

Monsieur  Jean-François Fountaine, Maire de La Rochelle qui nous accueille cette année 

ÌÕÊÖÙÌɯËÈÕÚɯÊÌɯÔÈÎÕÐÍÐØÜÌɯÌÕËÙÖÐÛȭɯ"ɀÌÚÛɯ×ÖÜÙɯÕÖÜÚɯÜÕɯÎÙÈÕË plaisir.  

Je remercie vivement la ville de La Rochelle de mettre gracieusement cette salle à notre 

ËÐÚ×ÖÚÐÛÐÖÕȭɯ"ÏÈÊÜÕȭÌɯËɀÌÕÛÙÌɯÝÖÜÚɯÐÊÐɯÔÌÚÜÙÌɯÓÌɯ×ÙÐÝÐÓöÎÌȮɯÌÕɯÛÈÕÛɯØÜɀÈÚÚÖÊÐÈÛÐÖÕȮɯËɀÈÝÖÐÙɯ

une salle à notre disposition pour la durée de notre Université ËɀõÛõȭɯ"ɀÌÚÛɯÝÙÈÐÔÌÕÛɯ

incomparable. 

Merci, Madame Naïma "ÏÈÙÈĈȮɯËɀ÷ÛÙÌɯ×ÙõÚÌÕÛÌȭɯ5ÖÜÚɯ÷ÛÌÚɯ5ÐÊÌ-présidente de la Région 

 ØÜÐÛÈÐÕÌȮɯÌÕɯÊÏÈÙÎÌɯËÌɯÓɀõÎÈÓÐÛõɯÌÕÛÙÌɯÓÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯÌÛɯÓÌÚɯÏÖÔÔÌÚȭɯ5ÖÜÚɯÙÌ×ÙõÚÌÕÛÌáɯÐÊÐɯÓÌɯ

président Rousset. 

Je voudrais insister sur la ÎÙÈÕËÌɯÙÌÊÖÕÕÈÐÚÚÈÕÊÌɯØÜÌɯÕÖÜÚɯÈÝÖÕÚɯãɯÓɀõÎÈÙËɯËÌɯÓÈɯÎÙÈÕËÌɯ

région Aquitaine, qui, dans sa nouvelle configuration géographique et politique, maintient 

son soutien à notre égard.  

Applaudissements. 

Je mentionnais il y a un instant notre fidélité à La Rochelle ȯɯÊɀÌÚÛɯÌÕɯÌÍÍÌÛɯÓÈɯËÖÜáÐöÔÌɯÍÖÐÚɯ

que nous venons à La 1ÖÊÏÌÓÓÌȭɯ"ɀÌÚÛɯÜÕÌɯÝÐÓÓÌɯÔÈÎÕÐÍÐØÜÌȮɯÐÓɯàɯÍÈÐÛɯÛÖÜÑÖÜÙÚɯÛÙöÚɯÉÌÈÜɯÓÖÙÚØÜÌɯ

nous venons. Nous y retrouvons un arrière -goût de vacances incomparable. Nous sommes 

très bien accueillis. Nous y avons unÌɯõØÜÐ×ÌɯËɀÈÔÐȭÌȭÚɯÛÙöÚɯÍÐËöÓÌÚɯØÜÐɯÈÚÚÜÙÌÕÛɯÜÕÌɯÍÖÙÔÌɯ

ËÌɯ×ÌÙÔÈÕÌÕÊÌɯËÌɯÓɀ ÚÚÌÔÉÓõÌɯËÌÚɯ%ÌÔÔÌÚɯÛÖÜÛɯÈÜɯÓÖÕÎɯËÌɯÓɀÈÕÕõÌȭɯ$ÓÓÌÚɯÚÌɯËõÝÖÜÌÕÛɯ
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ØÜÈÚÐÔÌÕÛɯÊÖÙ×ÚɯÌÛɯäÔÌɯ×ÖÜÙɯÍÈÐÙÌɯÌÕɯÚÖÙÛÌɯØÜÌɯÓɀ ÚÚÌÔÉÓõÌɯËÌÚɯ%ÌÔÔÌÚɯ×ÜÐÚÚÌɯÛÌÕÐÙɯÚÖÕɯ

ÜÕÐÝÌÙÚÐÛõɯËɀõÛõɯËÈÕÚɯÊÌÛÛÌɯÉÌÓle ville, dans cette magnifique région. 

-ÖÜÚɯÕɀÈÜÙÖÕÚɯ×ÈÚɯÊÌÛÛÌɯÈÕÕõÌɯãɯÕÖÚɯÊĠÛõÚɯÕÖÛÙÌɯ/ÙõÚÐËÌÕÛÌɯÍÖÕËÈÛÙÐÊÌȮɯ8ÝÌÛÛÌ Roudy. Elle 

ÕÖÜÚɯ ÍÈÐÛɯ ÚÈÝÖÐÙɯ ØÜɀãɯ ÊÌÛÛÌɯ õ×ÖØÜÌɯ ËÌɯ ÓɀÈÕÕõÌȮɯ ÚÌÚɯ /àÙõÕõÌÚ-Atlantiques lui sont 

ÊÖÔ×ÓöÛÌÔÌÕÛɯÐÕËÐÚ×ÌÕÚÈÉÓÌÚȭɯ2ÈÊÏÌáɯØÜɀÌÓÓÌɯÚcrute avec la plus grande attention tout ce 

que nous allons dire et faire.  

Pour ce qui est du sujet que nous avons décidé de traiter cette année, il est bien évidemment 

lié à cette année, - ÑÌɯ ÔÈÕØÜÌɯ ËɀÈËÑÌÊÛÐÍÚɯ ×ÖÜÙɯ ËõÛÌÙÔÐÕÌÙɯ ÓÌÚɯ ÊÏÖÚÌÚɯ- cette année, 

politiquement improbable, politiquement surprenante, qui nous a fait frôler le risque, dans 

notre propre pays, de la être confrontation à des extrémismes de toutes sortes, dont nous 

avons largement entendu parler pendant la campagne électorale. Nous avons entendu des 

remises en cause des droits fondamentaux, des droits élémentaires des femmes.  

"ÌÓÈɯÈÜÙÈÐÛɯ×ÜɯÕÖÜÚɯÈÙÙÐÝÌÙȮɯÊÖÔÔÌɯÊÌÓÈɯÈÙÙÐÝÌɯÈÜÑÖÜÙËɀÏÜÐɯËÈÕÚɯËÌɯÕÖÔÉÙÌÜßɯÈÜÛÙÌÚɯ×ÈàÚɯ

européens proches de nous, dans beaucoup de pays du grand continent européen et dans 

ËɀÈÜÛÙÌÚɯ×ÈàÚɯËÜɯÔÖÕËÌȭɯ-ÖÜÚɯÈÜÙÖÕÚɯÓɀÖÊÊÈÚÐÖÕɯËɀÌÕɯ×ÈÙÓÌÙɯÛÖÜÛɯãɯÓɀÏÌÜÙÌȭ 

Cette préoccupation nous a semblé suffisamment forte pour y réfléchir ensemble. Ces 

ÔÌÕÈÊÌÚɯÚÌɯÚÖÕÛɯÜÕɯ×ÌÜɯõÓÖÐÎÕõÌÚɯÈÜÑÖÜÙËɀÏÜÐɯÌÕɯ%ÙÈÕÊÌȭɯ-ÜÓɯÕɀÌÚÛɯÊÈ×ÈÉÓÌɯËÌɯËÐÙÌɯ

cependant ce qui peut advenir dans les quelques années qui suivront. Nous avons besoin 

de regarder ce qui se passe, où et pourquoi cela arrive, et peut-être faire un certain nombre 

ËÌɯ ×ÙÖ×ÖÚÐÛÐÖÕÚɯØÜÐɯ ×ÖÜÙÙÈÐÌÕÛɯ ÷ÛÙÌɯ ÙÌ×ÙÐÚÌÚȮɯ ÈÍÐÕɯ ËɀõÝÐÛÌÙɯ ÊÌÚɯ ËÈÕÎÌÙÚɯ ÔÜÓÛÐ×ÓÌÚɯ Øui 

menacent ce que nous croyons être intangible ou presque en France. 

Nous avons en effet un corpus législatif formidable sur les droits des femmes.  

Je pense honnêtement que nous avons les meilleurs textes qui soient. Les textes couvrent la 

totalité des champs qui forment « les droits des femmes ».  

Il y a pour autant une différence entre ces textes qui ont été votés, et la réalité de ce que vit 

encore une large majorité de nos concitoyennes. Ce sont des femmes qui ont de petits 

salaires, dont la vie se partage entre les tâches ménagères, familiales et le travail, souvent à 

ÛÌÔ×Úɯ×ÈÙÛÐÌÓȭɯ/ÖÜÙɯÜÕɯÕÖÔÉÙÌɯÐÔ×ÖÙÛÈÕÛɯËɀÌÕÛÙÌɯÌÓÓÌÚɯȹƗƔ %), ce sont des temps partiels non 

ÊÏÖÐÚÐÚȭɯ"ÌÓÈɯÚÐÎÕÐÍÐÌɯØÜÌɯÓÌÜÙɯÛÙÈÝÈÐÓɯÌÚÛɯ×ÖÜÙɯÉÌÈÜÊÖÜ×ɯËɀÌÕÛÙÌɯÌÓÓÌÚɯÓÌɯ2,("ȮɯÌÛɯØÜÌɯÊÌÓÈɯÍÈÐÛɯ

très peu. Cela ne fera rien du tout en matière de retraite. Or de nombreuses femmes se 

ÙÌÛÙÖÜÝÌÕÛɯÚÌÜÓÌÚɯãɯÓɀäÎÌɯËÌɯÓÈɯÙÌÛÙÈÐÛÌȮɯÈÝÌÊɯÜÕÌɯÛÖÜÛÌɯ×etite retraite. Voilà la réalité des 

ÍÌÔÔÌÚɯÈÜÑÖÜÙËɀÏÜÐȭ 

Elles ont bien sûr des droits formels. Nous en avons toutes, encore faut-ÐÓɯØÜɀÐÓÚɯ×ÜÐÚÚÌÕÛɯ

ËÌÝÌÕÐÙɯËÌÚɯËÙÖÐÛÚɯÙõÌÓÚȭɯ4ÕÌɯ×ÈÙÛÐÌɯËɀÌÕÛÙÌɯÕÖÜÚɯÌÚÛɯÙÌÓÈÛÐÝÌÔÌÕÛɯ×ÙÐÝÐÓõÎÐõÌɯ×ÈÙɯÚÖÕɯÚÛÈÛÜÛɯ

social, mais 80 % des femmes françaises ne bénéficient pas de ces actions privilégiées. Voilà 

la réalité. 

5ÖÐÓãɯÊÌɯËÖÕÛɯÓÌÚɯ×ÖÜÝÖÐÙÚɯ×ÜÉÓÐÊÚɯËÖÐÝÌÕÛɯÚɀÖÊÊÜ×ÌÙȭɯ5ÖÐÓãɯÓÈɯ×ÙÐÖÙÐÛõȭɯ 

(ÓɯÍÈÜÛɯÊÏÈÕÎÌÙɯÓÈɯÙõÈÓÐÛõɯËÌɯÓÈɯÝÐÌɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚȭɯ"ɀÌÚÛɯÌÍÍÌÊÛÐÝÌÔÌÕÛɯÈÝÌÊɯÜÕɯÌÕÎÈÎÌÔÌÕÛɯÚans 

faille, de la résolution, une volonté politique et des moyens que les choses pourront changer.  

 ÙÙ÷ÛÖÕÚɯËɀÈÊÊÌ×ÛÌÙɯÓÌÚɯÔÖÛÚȭɯ1ÌÎÈÙËÖÕÚɯÓÌÚɯÈÊÛÌÚȭɯ"ɀÌÚÛɯÊÌɯØÜÐɯÊÖÔ×ÛÌȭ 

Au -ËÌÓãɯËÌɯÓÈɯ%ÙÈÕÊÌȮɯÓÌÚɯÙÈ××ÖÙÛÚɯËÌɯÍÖÙÊÌɯËÐ×ÓÖÔÈÛÐØÜÌÚɯÖÕÛɯÉÌÈÜÊÖÜ×ɯÊÏÈÕÎõȭɯ+ɀõÓÌction 

ËÌɯ#ÖÕÈÓËɯ3ÙÜÔ×ȮɯÚÈɯ×ÙÐÚÌɯËÌɯ×ÖÚÐÛÐÖÕɯÖÕÛɯÊÖÕËÜÐÛɯãɯÓɀÈÝÈÕÛÈÎÌɯËÌÚɯÊÖÕÚÌÙÝÈÛÌÜÙÚɯÈÜɯ×ÓÈÕɯ

ÐÕÛÌÙÕÈÛÐÖÕÈÓȭɯ"ÌɯÚÖÕÛɯÌÜßɯØÜÐɯÖÕÛɯÓÈɯÔÈÐÕɯÚÜÙɯÓÌɯÔÖÕËÌɯãɯÊÌɯÑÖÜÙȭɯ(ÓɯÍÈÜÛɯÚɀÌÕɯÙÌÕËÙÌɯÊÖÔ×ÛÌȭɯ 
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(ÓÚɯÚÖÕÛɯÛÖÜÚɯËɀÜÕɯÊÖÕÚÌÙÝÈÛÐÚÔÌɯÌßÛÙ÷ÔÌɯÓÖÙÚØÜɀÐÓɯÚɀÈÎÐÛɯËÌÚɯËÙÖits des femmes. Ce sont les 

×ÙÌÔÐÌÙÚɯÚÜÑÌÛÚɯÚÜÙɯÓÌÚØÜÌÓÚɯÕÖÜÚɯÓÌÚɯÝÖàÖÕÚɯÌÛɯÕÖÜÚɯÓÌÚɯÌÕÛÌÕËÖÕÚɯÚɀÌß×ÙÐÔÌÙȮɯÌÛɯÚÜÙɯÓÌÚØÜÌÓÚɯ

ÐÓÚɯÈÎÐÚÚÌÕÛȭɯ"ɀÌÚÛɯ×ÈÙɯÌßÌÔ×ÓÌɯÓÌɯÙõÛÈÉÓÐÚÚÌÔÌÕÛɯËÜɯ&ÓÖÉÈÓɯ&ÈÎɯ1ÜÓÌɯÈÜßɯ$ÛÈÛÚ-Unis qui fait 

que Donald Trump a coupé tous les crédits, tous les financements américains à toutes les 

associations de la planification familiale aux Etats-Unis et dans le monde. Ces ONG 

travaillent à mettre en place les droits des femmes en ce qui concerne les droits sexuels et 

reproductifs. Il est en guerre contre le droit des femmes à disposer de leur corps. Il est même 

ÌÕɯÎÜÌÙÙÌɯÊÖÕÛÙÌɯÓɀõËÜÊÈÛÐÖÕɯãɯÓÈɯÚÌßÜÈÓÐÛõɯËÈÕÚɯÓÈɯÔÌÚÜÙÌɯÖķɯÕÖÜÚɯÚÈÝÖÕÚɯØÜÌɯÊÌÛÛÌɯ

éducation est émancipatrice pour les femmes. 

-ÖÛÙÌɯÈÔÐÌɯ×ÖÓÖÕÈÐÚÌɯØÜÐɯ×ÙÌÕËÙÈɯÓÈɯ×ÈÙÖÓÌɯÛÖÜÛɯãɯÓɀÏÌÜÙÌȮɯËÐra comment le gouvernement 

×ÖÓÖÕÈÐÚɯÚɀÌÚÛɯÈÛÛÈØÜõɯãɯÓÈɯ×ÐÓÜÓÌɯËÜɯÓÌÕËÌÔÈÐÕȭɯ(ÓɯÕɀÈɯ×ÈÚɯÙõÜÚÚÐɯãɯÙÌÔÌÛÛÙÌɯÌÕɯÊÈÜÚÌɯ

ÊÖÔ×ÓöÛÌÔÌÕÛɯÓÌɯËÙÖÐÛɯãɯÓɀÈÝÖÙÛÌÔÌÕÛȮɯ×ÈÙÊÌɯØÜɀÐÓɯàɯÈɯÌÜɯÜÕÌɯÔÖÉÐÓÐÚÈÛÐÖÕɯÌßÛÙÈÖÙËÐÕÈÐÙÌɯËÌɯ

la société civile. 

-ÖÜÚɯÈÝÖÕÚɯÝÜɯÌÕɯ$Ú×ÈÎÕÌɯØÜÌɯÓɀÈÊÊöÚɯãɯÓɀÈÝÖÙÛÌÔÌÕÛɯÌÛɯãɯÓÈɯÊÖÕÛÙÈÊÌ×ÛÐÖÕɯÌÚÛɯÙÌÔÐÚɯ

×ÈÙÛÐÌÓÓÌÔÌÕÛɯ ÌÕɯ ÊÈÜÚÌɯ ËÜɯ ÍÈÐÛɯ ËɀÜÕɯ ÊÌÙÛÈÐÕɯ ÕÖÔÉÙÌɯËɀÈÑÜÚÛÌÔÌÕÛÚɯ ËÜɯÎÖÜÝÌÙÕÌÔÌÕÛɯ

espagnol. 

Quant à la Russie, vous avez vu que la loi qui pénalisait les violences domestiques a été 

supprimée au printemps  dernier. 

0ÜÌÓØÜÌÚɯÔÖÛÚɯÚÜÙɯÓɀ ÍÙÐØÜÌɯËÌɯÓɀ.ÜÌÚÛȮɯÊÖÕÛÐÕÌÕÛɯØÜÐɯÕÖÜÚɯÌÚÛɯÊÏÌÙȭɯ"ɀÌÚÛɯÓɀ ÍÙÐØÜÌɯ

ÍÙÈÕÊÖ×ÏÖÕÌȭɯÊÌÓÓÌɯØÜÌɯÕÖÜÚɯÈÝÖÕÚɯÖÊÊÜ×õÌȭɯ+ɀ ÍÙÐØÜÌɯÈÕÎÓÖ×ÏÖÕÌɯÌÚÛɯÉÌÈÜÊÖÜ×ɯÔÖÐÕÚɯ

ÙõÈÊÛÐÖÕÕÈÐÙÌȭɯ $Õɯ  ÍÙÐØÜÌɯ ËÌɯ Óɀ.ÜÌÚÛȮɯ ÓÌÚɯ ÕÖÙÔÌÚɯ ÚÖÊÐÈÓÌÚɯ ÙÌÚÛÌÕÛɯ ÌßÛÙ÷ÔÌÔÌÕÛɯ

ËÐÚÊÙÐÔÐÕÈÕÛÌÚɯ×ÖÜÙɯÓÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯÌÛɯÓÌÚɯÑÌÜÕÌÚɯÍÐÓÓÌÚȭɯ+ɀÌÕÝÐÙÖÕÕÌÔÌÕÛɯØÜÐɯÓÌÚɯÊÖÕÊÌÙÕÌɯÌÚÛɯËÌɯ

plus en plus tendu, compte tenu des menaces que les groupes ultraconservateurs ou les 

ÎÙÖÜ×ÌÚɯÙÌÓÐÎÐÌÜßɯÍÖÕÛɯ×ÌÚÌÙɯÚÜÙɯÌÓÓÌÚȭɯ-ÖÜÚɯÈÝÖÕÚɯÌÜɯÜÕɯÊÌÙÛÈÐÕɯÕÖÔÉÙÌɯËɀÌßÌmples encore 

récemment. 

Nous constatons que face à ces reculs extrêmement inquiétants, la mobilisation reste 

largement insuffisante. 

Durant ces dernières années, dans ce contexte-ÓãɯØÜÐɯÕɀÌÚÛɯ×ÈÚɯÊÖÔ×ÓöÛÌÔÌÕÛɯÕÖÜÝÌÈÜȮɯ

ØÜÖÐØÜÌɯÓÈɯ×ÖÚÐÛÐÖÕɯËÌɯÓɀ ÔõÙÐØÜÌɯÚÖÐÛ ÙÌÓÈÛÐÝÌÔÌÕÛɯÙõÊÌÕÛÌȮɯÓÈɯ%ÙÈÕÊÌɯÚɀÌÚÛɯ×ÖÚÐÛÐÖÕÕõÌɯËÌɯ

manière très claire au plan international en portant très haut et très fort les droits des 

femmes, y compris dans les enceintes, et aux tribunes internationales. Au regard du 

durcissement du contexte international, la France doit se repositionner. Un nouveau 

ØÜÐÕØÜÌÕÕÈÛɯÚɀÖÜÝÙÌȭɯ-ÖÜÚɯÈÛÛÌÕËÖÕÚɯÈÝÌÊɯÐÔ×ÈÛÐÌÕÊÌɯØÜÌɯÊÌɯÎÖÜÝÌÙÕÌÔÌÕÛɯËÐÚÌɯÜÕɯÊÌÙÛÈÐÕɯ

ÕÖÔÉÙÌɯËÌɯÊÏÖÚÌÚɯØÜɀÐÓɯÕɀÈɯ×ÈÚɯÌÕÊÖÙÌɯËÐÛÌÚɯÚÜÙɯÊÌɯÚÜÑÌÛȭ 

Ce sont donc toutes ces questions qui vont guider nos deux jours de travail.  

)ÌɯÔÈÕØÜÌÙÈÐÚɯãɯÛÖÜÚɯÔÌÚɯËÌÝÖÐÙÚɯÚÐɯÑÌɯÕÌɯÙÌÔÌÙÊÐÈÐÚɯ×ÈÚɯãɯÕÖÜÝÌÈÜɯÕÖÚɯÈÔÐÌÚɯØÜÐɯÖÕÛɯĨÜÝÙõɯ

×ÖÜÙɯÖÙÎÈÕÐÚÌÙɯÊÌÛÛÌɯÜÕÐÝÌÙÚÐÛõɯËɀõÛõȭɯ)ÌɯÝÖÜËÙÈÐÚɯõÎÈÓÌÔÌÕÛɯÙÌÔÌÙÊÐÌÙɯÛÙöÚɯÚÐÕÊöÙÌÔÌÕÛɯ

toutes nos intervenantes. Il se trouve que ce ne sont que des femmes cette année. Pur 

hasard ȳɯ)ÌɯÙÌÔÌÙÊÐÌɯÛÖÜÛÌÚɯÊÌÚɯÐÕÛÌÙÝÌÕÈÕÛÌÚɯØÜÐɯÚÖÕÛɯÊÈ×ÈÉÓÌÚɯãɯÊÌÛÛÌɯõ×ÖØÜÌɯËÌɯÓɀÈÕÕõÌɯËÌɯ

dire  : « Oui. Merci. Nous acceptons votre invitation et nous venons travailler et réfléchir 

avec vous. »  

,ÈËÈÔÌɯÓɀ ËÑÖÐÕÛÌɯÈÜɯÔÈire, la parole est à vous. 

Applaudissements. 
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Chantal V ETTER 

,ÌÙÊÐȮɯ,ÈËÈÔÌȭɯ!ÐÌÕÝÌÕÜÌɯãɯÛÖÜÛÌɯÓɀ ÚÚÌÔÉÓõÌɯËÌÚɯ%ÌÔÔÌÚȭɯ 

5ÖÜÚɯÈÝÌáɯ×ÈÙÓõɯÛÖÜÛɯãɯÓɀÏÌÜÙÌɯËÜɯ×ÓÈÐÚÐÙɯØÜÌɯÝÖÜÚɯÈÝÐÌáɯãɯÝÌÕÐÙɯãɯ+È Rochelle, je vous rends 

ce compliment, si je puis dire. Nous avons beaucoup de plaisir à vous recevoir, et même 

×ÓÜÚȮɯÊɀÌÚÛɯÜÕÌɯ ÍÐÌÙÛõȭɯ5ÖÛÙÌɯ×ÙõÚÌÕÊÌɯÌÚÛɯÜÕɯÚÐÎÕÌȮɯÊÈÙɯ+È Rochelle est une ville qui 

ÏÐÚÛÖÙÐØÜÌÔÌÕÛȮɯÈÜÑÖÜÙËɀÏÜÐɯÌÛɯ×ÖÜÙɯÓɀÈÝÌÕÐÙȮɯÌÚÛɯÚÖÜÊÐÌÜÚÌɯËÜɯËÙÖÐÛɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯÌÛɯÝÐÎÐÓÈÕÛÌɯ

ÚÜÙɯÓÌÚɯËÙÖÐÛÚɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚȭɯ"ɀÌÚÛɯÜÕɯÛÙÈÝÈÐÓɯËÌɯÛÖÜÚɯÓÌÚɯÑÖÜÙÚȭɯ-ÖÜÚɯÚÈÝÖÕÚɯØÜÌɯÓÌÚɯËÙÖÐÛÚɯËÌÚɯ

femmes peuvent être bafoués du jour au lendemain si nous ne sommes pas en vigilance 

permanente.  

Je vous remercie de votre fidélité à notre ville. Cela nous touche énormément. Merci à toutes 

ÌÛɯÛÖÜÚɯËɀ÷ÛÙÌɯ×ÙõÚÌÕÛȭÌȭÚɯÈÜÑÖÜÙËɀÏÜÐɯÌÛɯËÌÔÈÐÕɯ×ÖÜÙɯÜÕɯÐÔ×ÖÙÛÈÕÛɯÛÙÈÝÈÐÓɯËÌɯÍÖÕËȭɯ5ÖÛÙÌɯ

ÚõÔÐÕÈÐÙÌɯÕÖÜÚɯ×ÌÙÔÌÛɯËɀÈÝÈÕÊÌÙ. Sans réflexion, sans discussion, sans échange, sans vue 

sur le monde, nous ne pouvons pas avancer. Il ne faut surtout pas rester isolés. 

Votre thème de cette année sur les extrémismes nous a beaucoup alertés. Je pense que vous 

avez raison. Toute cette année nous avons été pris de plein fouet, car nous ne sommes pas 

ÛÖÜÑÖÜÙÚɯ×Ùõ×ÈÙõÚɯãɯÊÌÛÛÌɯÔÖÕÛõÌɯÉÙÜÛÈÓÌɯËÌɯÓɀÌßÛÙõÔÐÚÔÌȮɯÚÜÙÛÖÜÛɯÌÕɯ$ÜÙÖ×ÌȮɯÌÕɯ%ÙÈÕÊÌȭɯ

Nous sommes la nation des lumières. Nous nous sentons un peu privilégiés, un peu hors 

du monde. Attention . Nous avons eu ces élections présidentielles qui ont vu la montée de 

ÓɀÌßÛÙõÔÐÚÔÌȭɯ-ÖÜÚɯÚÖÔÔÌÚɯÌÕÛÖÜÙõÚɯËÌɯ×ÈàÚɯÌÜÙÖ×õÌÕÚɯÈÝÌÊɯÜÕÌɯËÙÖÐÛÌɯËÜÙÌ : Orbán en 

'ÖÕÎÙÐÌȮɯËÈÕÚɯÜÕɯÈÜÛÙÌɯÙÌÎÐÚÛÙÌɯ$ÙËÖĀÈÕɯÌÕɯ3ÜÙØÜÐÌȭɯ5ÖÜÚɯÈÝÌáɯ×ÈÙÓõɯËÌɯ#ÖÕÈÓËɯ3ÙÜÔ×ɯ

ÛÖÜÛɯãɯÓɀÏÌÜÙÌȭɯ-ÖÜÚɯÚÖÔÔÌÚɯÌÕÛÖÜÙõÚɯËÌɯ×ÈàÚɯØÜÐɯÍÓÐÙÛÌÕÛɯÈÝÌÊɯÓɀÌßÛÙõÔÐÚÔÌȭɯ 

+ɀÌßÛÙ÷ÔÌɯËÙÖÐÛÌɯÌÚÛɯ×ÜÐÚÚÈÕÛÌɯÌÕɯ$ÜÙÖ×ÌȮɯÌÕɯ(ÛÈÓÐÌȮɯÌÕɯ ÜÛÙÐÊÏÌɯÌÛɯÈÜɯ#ÈÕÌÔÈÙÒȭɯ$ÓÓÌɯ

progresse en Angleterre et en Allemagne, ce qui est nouveau pour ces pays. Attention. Nous 

ne sommes jamais aÚÚÌáɯÈÜɯÍÈÐÛɯËÌɯÊÌɯØÜÐɯÚÌɯ×ÈÚÚÌɯãɯÓɀÌßÛõÙÐÌÜÙȭɯ)ÌɯÙõ×öÛÌɯØÜÌɯÕÖÜÚɯËÌÝÖÕÚɯ

être vigilants.  

Tous ces partis extrêmes sont soutenus par des religions conservatrices qui dénient leurs 

ËÙÖÐÛÚɯÈÜßɯÍÌÔÔÌÚȭɯ5ÖÜÚɯÈÝÌáɯÔÌÕÛÐÖÕÕõɯÓɀ(5&ɯÛÖÜÛɯãɯÓɀÏÌÜÙÌȭɯ(ÓɯàɯÈɯõÎÈÓÌÔÌÕÛ le mode 

vestimentaire, les droits individuels. Il y a parfois, à côté de choses très visibles tout de suite, 

ËɀÈÜÛÙÌÚɯØÜÐɯÚÖÕÛɯÐÕÚÐËÐÌÜÚÌÚȭɯ+ÌÚɯËÙÖÐÛÚɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯÚÌÙÖÕÛɯÔÐÚɯËÌɯÊĠÛõɯÚÐɯÕÖÜÚɯÕɀàɯ×ÙÌÕÖÕÚɯ

pas garde. 

Nous avons un travail à conduire en tant qu e citoyennes, la responsabilité de lutter contre 

ÛÖÜÚɯÊÌÚɯÖÉÚÊÜÙÈÕÛÐÚÔÌÚȭɯ"ɀÌÚÛɯÕÖÛÙÌɯÙÌÚ×ÖÕÚÈÉÐÓÐÛõɯËÌɯÍÌÔÔÌÚɯÌÛɯËÌɯÊÐÛÖàÌÕÕÌÚȭɯ-ÖÜÚɯ

×ÖÜÝÖÕÚɯËÐÙÌɯØÜÌɯÓɀõÎÈÓÐÛõɯÍÌÔÔÌÚ-hommes a progressé en France, mais il reste un travail 

énorme à accomplir. Il y a quelquÌɯ×ÈÙÛɯÜÕÌɯÍÌÔÔÌɯȹ×ÖÛÐÊÏÌȺɯÈÜɯÔÐÓÐÌÜɯËɀÜÕÌɯÈÚÚÌÔÉÓõÌɯ

ËɀÏÖÔÔÌÚȭɯ 

Sans trop vouloir parler de La  Rochelle, en tant que collectivité locale, nous devons montrer 

ÓɀÌßÌÔ×ÓÌȭɯ 

)ÜÚÛÌɯØÜÌÓØÜÌÚɯÔÖÛÚɯÚÜÙɯÓÌɯÚ×ÖÙÛȮɯ×ÜÐÚØÜÌɯÓɀÈËÑÖÐÕÛÌɯÈÜɯÚ×ÖÙÛɯØÜÌɯÑÌɯÚÜÐÚɯÌÚÛɯÜÕÌɯÍÌÔÔe. Le 

sport féminin est valorisé dans notre politique. Nous avons une conseillère municipale qui 

ÌÚÛɯËõÓõÎÜõÌɯãɯÓɀõÎÈÓÐÛõɯÍÌÔÔÌÚ-ÏÖÔÔÌÚȭɯ$ÓÓÌɯÛÙÈÝÈÐÓÓÌɯÚÜÙɯÓÈɯ"ÏÈÙÛÌɯÌÜÙÖ×õÌÕÕÌɯËÌɯÓɀõÎÈÓÐÛõɯ

entre les  femmes et les hommes, signée par La 1ÖÊÏÌÓÓÌȭɯ"ÌɯÕɀÌÚÛɯpas parce que nous avons 

signé une charte que nous faisons bien les choses. Nous devons mener ce travail au 

quotidien. Ce ne sont pas des lois. Ce sont des petites pierres, des actes et des actions que 

ÕÖÜÚɯÚÖÜÏÈÐÛÖÕÚɯÔÌÕÌÙɯËöÚɯÓɀÌÕÍÈÕÊÌȭɯ-ÖÜÚɯÚÈÝÖÕÚɯØÜÌɯÊɀÌÚÛɯÓɀõËÜÊÈÛÐÖÕɯØÜÐɯÍÈÐÛɯØÜÌɯÕÖÜÚɯ
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ÈÊÊÌ×ÛÖÕÚɯÓɀÈÜÛÙÌȮɯØÜÌɯÕÖÜÚɯÊÖÔ×ÙÌÕÖÕÚɯÓÌÚɯÈÜÛÙÌÚɯÚÈÕÚɯ÷ÛÙÌɯËÈÕÚɯÓÌɯÙÌÑÌÛȭɯ+ɀõËÜÊÈÛÐÖÕɯÚÌɯÍÈÐÛɯ

×ÈÙɯÓɀõÊÖÓÌɯÈÐÕÚÐɯØÜÌɯ×ÈÙɯÜÕɯÈÊÊÖÔ×ÈÎÕÌÔÌÕÛɯËÌÚɯÍÈÔÐÓÓÌÚɯÌÛɯËÌÚɯÌÕÍÈÕÛÚɯÏÖÙÚɯËÌɯÓɀõÊÖÓÌȭɯ

Nous sommes tous co-éducateurs. Je diÚɯÚÖÜÝÌÕÛɯØÜÌɯÊɀÌÚÛɯÜÕɯÛÙÈÝÈÐÓɯÚÖÜÛÌÙÙÈÐÕɯØÜÐɯÌÚÛɯÓÌɯ

ÛÙÈÝÈÐÓɯ×ÙÐÕÊÐ×ÈÓɯËɀÜÕÌɯÊÖÓÓÌÊÛÐÝÐÛõɯÓÖÊÈÓÌȭɯ"ɀÌÚÛɯ×ÈÙɯÓɀõËÜÊÈÛÐÖÕȮɯËÌÚɯÈÊÛÌÚɯÍÖÙÛÚɯÚÜÙɯÓɀõÎÈÓÐÛõȮɯ

la place des femmes réelles et non pas illusoires que nous arriverons à avancer et à faire en 

sorte que les femmes aient réellement une place dans notre société. Elles ne doivent pas être 

des faire-valoir.  

)ÌɯÝÖÜÚɯÙÌÔÌÙÊÐÌɯËɀ÷ÛÙÌɯ×ÙõÚÌÕÛÌÚȭɯ,ÌÙÊÐɯ×ÖÜÙɯÝÖÛÙÌɯ×ÙÖÎÙÈÔÔÌȭɯ,ÌÙÊÐɯ×ÖÜÙɯÊÌÚɯÛÏöÔÌÚɯØÜÌɯ

ÝÖÜÚɯÈÓÓÌáɯÈÉÖÙËÌÙȭɯ,ÌÙÊÐɯãɯÛÖÜȭÛÌȭÚɯËɀ÷ÛÙÌɯÓãȭɯ-ÖÜÚɯÈÓÓÖÕÚɯÉÐÌÕɯtravailler ensemble pendant 

ces deux jours. Ce travail va servir ensuite pour que les choses changent. Merci à vous. 

Applaudissements. 

 

Danielle BOUSQUET  

Merci beaucoup pour les choses importantes que vous avez mentionnées. Je passe la parole 

à Madame Carmelina ËÌɯ/ÈÉÓÖȮɯ×ÙõÚÐËÌÕÛÌɯËÌɯÓɀÈÚÚÖÊÐÈÛÐÖÕɯECVF,  Élu.e.s contre les Violences 

faites aux Femmes, qui est co-ÖÙÎÈÕÐÚÈÛÙÐÊÌɯËÌɯÊÌÛÛÌɯÜÕÐÝÌÙÚÐÛõɯËɀõÛõȭ 

Applaudissements 

Carmelina  DE PABLO  

!ÖÕÑÖÜÙɯ,ÌÚËÈÔÌÚȭɯ!ÖÕÑÖÜÙȮɯ,ÌÚÚÐÌÜÙÚȭɯ"ÏÌÙÚɯÈÔÐȭÌȭÚȭɯ+ɀ ÚÚÌÔÉÓõÌɯËÌÚɯfemmes depuis sa 

ÊÙõÈÛÐÖÕɯÌÕɯƕƝƝƖɯÚɀÌÚÛɯËÖÕÕõɯ×ÖÜÙɯÖÉÑÌÊÛÐÍɯÓÈɯÍÖÙÔÈÛÐÖÕɯÌÛɯÓɀÐÕÍÖÙÔÈÛÐÖÕɯËÌÚɯÍÜÛÜÙÌÚɯõÓÜÌÚȮɯ

ÙÌÚ×ÖÕÚÈÉÓÌÚɯËÌɯÓɀÈÊÛÐÖÕɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌȮɯÌÛɯÓɀÐÕÛÌÙ×ÌÓÓÈÛÐÖÕɯËÌÚɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌÚɯÌÕɯÙÌÚ×ÖÕÚÈÉÐÓÐÛõȭ 

ECVF a été créé un peu plus tard en 2003. Elle a voulu rendre visibles les violences faites 

aux femmes afin que les élu.e.s de tout niveau de mandat, de toute collectivité territoriale, 

de tout parti républicain et démocrate se saisissent de ce phénomène, un phénomène de 

société - et non pas privé -ȮɯØÜɀÐÓÚɯÚÌ ÓɀÈ××ÙÖ×ÙÐÌÕÛɯÌÛɯØÜɀÐÓÚɯÔÌÛÛÌÕÛɯÌÕɯ×ÓÈÊÌɯËÌÚɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌÚɯ

publiques qui permettent de faire reculer un «  fléau », ce fléau. 

Vous voyez bien donc la complémentarité entre ces deux associations. La logique est que 

soient organisées ensemble des journées de réflexion, comme celles que nous avons 

ÖÙÎÈÕÐÚõÌÚɯ×ÖÜÙɯÈÜÑÖÜÙËɀÏÜÐɯÌÛɯËÌÔÈÐÕȭ 

Je vais vous rappeler trois de ces objectifs spécifiques.  

- Le premier est de faire évoluer la loi et de faire en sorte que des lois qui existent soient 

effectivement appliquées. Par exemple, ECVF porte depuis longtemps une 

ÙÌÝÌÕËÐÊÈÛÐÖÕȭɯ$ÓÓÌɯÊÖÕÚÐÚÛÌɯãɯÌßÐÎÌÙɯÓɀÌßÌÔ×ÓÈÙÐÛõɯËÌÚɯõÓÜÚɯÌÛɯÓɀÐÕõÓÐÎÐÉÐÓÐÛõɯËÌÚɯõÓÜÚɯ

définitivement condamnés pour violences.  

- +ÌɯËÌÜßÐöÔÌɯÖÉÑÌÊÛÐÍɯÌÚÛɯËÌɯËõÊÙà×ÛÌÙɯÓÈɯÓÖÐɯÌÛɯËɀÈÊÊÖÔ×ÈÎÕÌÙɯÓÌÚɯÊÖÓÓÌÊÛÐÝÐÛõÚɯËans 

son application, dans différentes déclinaisons. Cela peut être par exemple de faire 

×ÙÌÕËÙÌɯ ÊÖÕÚÊÐÌÕÊÌɯ ËÌɯ ÓɀÜÕÐÝÌÙÚÈÓÐÛõɯ ËÜɯ ×ÏõÕÖÔöÕÌɯ ËÌÚɯ ÝÐÖÓÌÕÊÌÚɯ ÌÛɯ ËÌɯ ÓÈɯ

responsabilité des élu.e.s dans la lutte effective contre ces violences. Il faut également 

les ÌÕÊÖÜÙÈÎÌÙɯ ãɯ ÌÕÎÈÎÌÙɯ ËÌÚɯ ×ÙÖÎÙÈÔÔÌÚɯ ËɀÈÊÛÐÖÕÚɯ ×ÖÓÐÛÐØÜÌÚɯ ÔÜÕÐÊÐ×ÈÓÌÚȮɯ

départementales, régionales et européennes qui intègrent cette question 

ÛÙÈÕÚÝÌÙÚÈÓÌÔÌÕÛɯ×ÈÙÔÐɯÓÌÚɯÈÜÛÙÌÚɯÈÊÛÐÖÕÚɯÌÕɯÍÈÝÌÜÙɯËÌɯÓɀõÎÈÓÐÛõɯÌÕÛÙÌɯÓÌÚɯÏÖÔÔÌÚɯÌÛɯ

les femmes. Il va sans dire que la sensibilisation et la formation des agent.e.s des 

collectivités qui agissent sur le territoire sont un facteur déterminant auquel ECVF 

ÈÛÛÈÊÏÌɯõÕÖÙÔõÔÌÕÛɯËɀÐÔ×ÖÙÛÈÕÊÌȭ 
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- +ÌɯÛÙÖÐÚÐöÔÌɯÖÉÑÌÊÛÐÍɯÌÚÛɯËÌɯÊÖÕÚÛÐÛÜÌÙɯÜÕɯÙõÚÌÈÜɯËɀõÓÜȭÌȭÚɯÌÛɯËÌɯÊÖÓÓÌÊÛÐÝÐÛõÚɯØÜi 

engagent des actions de prévention et de lutte contre les violences faites aux femmes. 

En mars dernier, ECVF a fait appel à tou.te.s ses adhérent.e.s : mairies, conseils régionaux 

et conseils généraux, pour organiser une rencontre de façon à mettre en avant les bonnes 

pratiques qui sont déclinées sur les territoires et auxquelles ont participé par exemple la 

ville de Strasbourg, celles de Laval, Epinay-sur-Seine, Champigny-sur-Marne, etc. 

"ÌÛɯõÝõÕÌÔÌÕÛɯÕÖÜÚɯÈɯËÖÕÕõɯÓɀÖÊÊÈÚÐÖÕɯËÌɯÊÙõÌÙɯÜÕɯ×ÙÐßȭɯ"ɀõÛÈÐÛɯÓÈɯ×ÙÌÔÐöÙÌɯÈÕÕõÌɯØÜɀÐÓɯõÛÈÐÛɯ

décerné. Il a été décerné par un jury qui était constitué de personnalités, dont certaines sont 

présentes parmi nous. Je vois par exemple Sabine Salmon de Femmes Solidaires dans la 

salle. 

Ce prix a été attribué à la collectivité la mieux engagée dans la lutte contre les violences 

faites aux femmes. Vous trouverez ce petit fascicule au fond de la salle : un certain nombre 

ËɀÈÊÛÐÖÕÚɯÔÌÕõÌÚɯ×ÈÙɯÓÌÚɯÊÖÓÓÌÊÛÐÝÐÛõÚɯÛÌÙÙÐÛÖÙÐÈÓÌÚɯàɯÚÖÕÛɯÙõÊÈ×ÐÛÜÓõÌÚȭɯ 

Depuis maintenant quatorze ans, les ÔÌÔÉÙÌÚɯËɀ$"5%ɯĨÜÝÙÌÕÛɯ×ÖÜÙɯËõÕÖÕÊÌÙɯÓÌÚɯÝÐÖÓÌÕÊÌÚɯ

ÙÌÕÊÖÕÛÙõÌÚɯ×ÈÙɯÓÌÚɯõÓÜȭÌȭÚɯËÈÕÚɯÓɀÌßÌÙÊÐÊÌɯËÌɯÓÌÜÙɯÔÈÕËÈÛȮɯÛÈÕÛɯËÈÕÚɯÓɀÌÚ×ÈÊÌɯ×ÜÉÓÐÊɯØÜÌɯ

privé  ȯɯÚÜÙɯÓÌÚɯÓÐÌÜßɯËÌɯÛÙÈÝÈÐÓȮɯËÈÕÚɯÓÌÚɯÙÜÌÚɯËÌɯÕÖÚɯÝÐÓÓÌÚȮɯãɯÓɀõÊÖÓÌȮɯËÈÕÚɯÓÌÚɯÛÙÈÕÚ×ÖÙÛÚȮɯÌÛÊȭ 

Les associationÚɯÍõÔÐÕÐÚÛÌÚɯĨÜÝÙÌÕÛɯËÈÕÚɯÓÌɯÔ÷ÔÌɯÚÌÕÚɯËÌ×ÜÐÚɯËÌɯÓÖÕÎÜÌɯËÈÛÌȭɯ(ÓɯàɯÈɯËÖÕÊɯ

un passé. 

)ɀÈÐɯÌÕÝÐÌɯËÌɯÊÐÛÌÙɯ$ËÎÈÙɯ,ÖÙÐÕɯØÜÐɯËÐÚÈÐÛ : « La mémoire est en réalité toujours à sens unique. 

Elle ne constitue nullement un rempart à la reproduction du mal. Le seul véritable antidote à la 

ÛÌÕÛÈÛÐÖÕɯÉÈÙÉÈÙÌȮɯØÜɀÌÓÓÌɯÚÖÐÛɯÐÕËÐÝÐËÜÌÓÓÌɯÖÜɯÊÖÓÓÌÊÛÐÝÌȮɯÈɯ×ÖÜÙɯÕÖÔɯɆÏÜÔÈÕÐÚÔÌɆȭɯ"Ìɯ×ÙÐÕÊÐ×Ìɯ

fondamental doit être enraciné en soi, chevillé au fond de soi, car grâce à lui, on reconnaît la qualité 

ÏÜÔÈÕÐÚÛÌɯÊÏÌáɯÈÜÛÙÜÐȮɯØÜÌÓɯØÜɀÐÓ soit. On reconnaît tout autre comme être humain. Sans cette 

ÙÌÊÖÕÕÈÐÚÚÈÕÊÌɯËɀÈÜÛÙÜÐɯÌÛɯÚÈÕÚɯÊÌɯÚÌÕÚɯËÌɯÓɀÈÜÛÙÌɯØÜÌɯ,ÖÕÛÈÐÎÕÌɯÈɯÚÐɯÉÐÌÕɯÌß×ÙÐÔõɯÌÕɯÈÍÍÐÙÔÈÕÛ : 

Ɇ5ÖÐÙɯÌÕɯÛÖÜÛɯÏÖÔÔÌɯÜÕɯÊÖÔ×ÈÛÙÐÖÛÌɆɯȹÑɀÈÑÖÜÛÌɯÓÈɯÍÌÔÔÌȺȭɯ-ÖÜÚɯÚÖÔÔÌÚɯÛÖÜÚɯËÌɯ×ÖÛÌÕÛÐÌÓÚɯ

barbares. »  

Vous voyez où je veux en venir avec cette citation par rapport au sujet qui nous occupe 

ÈÜÑÖÜÙËɀÏÜÐȮɯÓÌɯÛÏöÔÌɯËÌÚɯÌßÛÙõÔÐÚÔÌÚɯÌÛɯËÌɯÓÌÜÙÚɯÊÖÕÚõØÜÌÕÊÌÚɯÚÜÙɯÓÌÚɯÍÌÔÔÌÚȭ 

"ÌÚɯÌßÛÙõÔÐÚÔÌÚɯÊÖÕËÜÐÚÌÕÛɯãɯÓÈɯÉÈÙÉÈÙÐÌȭɯ+ÌÚɯÌßÛÙõÔÐÚÛÌÚȮɯØÜÌÓÚɯØÜɀÐÓÚɯÚÖÐÌÕÛȮɯÚÖÕÛɯune 

forme de violence. De par leur intolérance, ils sont un danger pour nos démocraties, pour 

la paix, pour les personnes et en particulier pour les femmes. Pourquoi ȳɯ/ÈÙÊÌɯØÜɀÐÓÚɯ

prônent un dogme de soumission des femmes et poussent à la remise en cause de leurs 

droits les plus élémentaires ȯɯÓÌɯËÙÖÐÛɯãɯÓɀõËÜÊÈÛÐÖÕȮɯÓÌɯËÙÖÐÛɯãɯËÐÚ×ÖÚÌÙɯËÌɯÚÖÕɯÊÖÙ×ÚȮɯÓÌɯËÙÖÐÛɯ

de choisir son avenir, son métier et sa vie. 

Les extrémismes politiques et religieux ont en commun de faire référence à une femme 

idéale qui reproduiÛɯÛÖÜÚɯÓÌÚɯÚÛõÙõÖÛà×ÌÚɯËÌɯÎÌÕÙÌÚȮɯÌÛɯÚɀàɯÊÖÕÍÖÙÔÌȭ 

(ÓÚɯÉÈÍÖÜÌÕÛɯ×ÈÙɯÈÐÓÓÌÜÙÚɯÓÌÚɯËÙÖÐÛÚɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚȭɯ"ɀÌÚÛɯ×ÈÙɯÌßÌÔ×ÓÌɯÓÌɯÊÈÚɯËÌ Marine  Le Pen et 

ÓɀÈÝÖÙÛÌÔÌÕÛɯËÌɯÊÖÕÍÖÙÛ ; de la Turquie et du voilement des femmes ; du Qatar et des 

interdits faits aux femmes  ËÈÕÚɯÓɀÌÚ×ÈÊÌɯ×ÜÉÓÐÊȭ 

(ÓÚɯÕÌɯÙÌÊÖÕÕÈÐÚÚÌÕÛɯ×ÈÚɯÓɀõÎÈÓÐÛõɯÍÌÔÔÌÚ-hommes et font monter automatiquement les 

×ÜÐÚÚÈÕÊÌÚɯ ËÌɯ ÓÈɯ ËÖÔÐÕÈÛÐÖÕɯ ÔÈÚÊÜÓÐÕÌȮɯ ÍÖÙÊÌɯ ÚÜÙɯ ÓÈØÜÌÓÓÌɯ ÐÓÚɯ ÚɀÈ××ÜÐÌÕÛȭɯ /ÈÙ-là, ils 

autorisent les prises de pouvoir des hommes sur les femmes dont ÓɀÌß×ÙÌÚÚÐÖÕɯÓÈɯ×ÓÜÚɯÕÌÛÛÌɯ

est la violence contre elles. 
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"ÌɯØÜÐɯÌÚÛɯÊàÕÐØÜÌɯÈÜÚÚÐȮɯÊɀÌÚÛɯØÜÌɯÓÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯãɯÓÈɯÛ÷ÛÌɯËÌɯÊÌÚɯÔÖÜÝÌÔÌÕÛÚȮɯ,ÈÙÐÕÌɯ+Ìɯ/ÌÕɯ

et sa nièce par exemple, se présentent comme des femmes libres qui se sont autorisées à 

ÈÝÖÐÙɯÓÈɯÝÐÌɯØÜɀÌÓÓÌs voulaient. Elles maintiennent en revanche les autres femmes dans un 

rôle traditionnel. Elles ont deux discours. Le premier les concerne: « Voyez ma vie. Je suis 

libre. » Le deuxième est pour les électrices: « Restez donc là où vous êtes et respectez les 

règles de notre société chrétienne. » 

Ces questions vont être développées au cours de ces deux journées. Je ne vais donc pas 

ÔɀÈÛÛÈÙËÌÙɯËÈÝÈÕÛÈÎÌȭ 

Je voudrais ajouter deux choses pour conclure.  

La première est que face à la montée des extrémismes politiques et à la menace des 

intégrismes religieux, notre responsabilité est de défendre la démocratie et de veiller au 

ÙÌÚ×ÌÊÛɯËÌÚɯËÙÖÐÛÚɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯÌÛɯËÌÚɯËÙÖÐÛÚɯÍÖÕËÈÔÌÕÛÈÜßȭɯ+ɀÌÕÎÈÎÌÔÌÕÛɯËɀ$"5%ɯÈÐÕÚÐɯØÜÌɯ

des associations féministes est toujours très actif. Si Óɀ$ÛÈÛɯÌÛɯÓÌÚɯÊÖÓÓÌÊÛÐÝÐÛõÚɯÛÌÙÙÐÛÖÙÐÈÓÌÚɯÚÌɯ

désengagent, le travail effectué par les associations va être difficile et aura du mal à 

continuer.  

/ÖÜÙɯÛÌÙÔÐÕÌÙȮɯÑɀÈÝÈÐÚɯÌÕÝÐÌɯËÌɯÝÖÜÚɯÍÈÐÙÌɯ×ÈÙÛɯËɀÜÕÌɯÐÕÍÖÙÔÈÛÐÖÕɯØÜÌɯÑɀÈÐɯÓÜÌɯÏÐÌÙɯËÈÕÚɯÓÈɯ

×ÙÌÚÚÌȭɯ(ÓɯÚɀÈÎÐÛ ËÌɯÓɀÈÙÛÐÊÓÌ 522 du Code pénal libanais. Il offrait une protection aux hommes 

ÊÖÕËÈÔÕõÚɯ×ÖÜÙɯËÌÚɯÍÈÐÛÚɯËÌɯÝÐÖÓÌÕÊÌȮɯËɀÈÎÙÌÚÚÐÖÕÚɯÚÌßÜÌÓÓÌÚɯÖÜɯËÌɯÝÐÖÓȮɯÚɀÐÓÚɯõ×ÖÜÚÈÐÌÕÛɯÓÌÜÙɯ

victime. En ce cas, les poursuites seraient abandonnées, les condamnations annulées. Cet 

article a été abrogé grâce à la bataille juridique menée par les associations féministes.  

Je vois là une raison de réjouissance, et termine sur cette note positive. 

Applaudissements. 

Danielle BOUSQUET  

Merci beaucoup. Nous accueillons maintenant Madame Naïma Charaï, conseillère 

régionale chargée des droits des femmes de la région Nouvelle Aquitaine. 

 

Naïma CHARAÏ  

Merci. Je suis ravie de participer à votre 25e ÜÕÐÝÌÙÚÐÛõɯËɀõÛõȮɯÌÛɯËɀàɯ×ÈÙÛÐÊÐ×ÌÙɯÈÜɯÕÖÔɯËÌɯÓÈɯ

Nouvelle Aquitaine et du président Rouss et. Je salue la présence de mes collègues qui 

réalisent un travail formidable au sein de notre collectivité territoriale, notre vice -présidente, 

Nathalie  Lanzi, et ma collègue, Otilia Ferreira, qui est un grand soutien, notamment sur les 

politiques publiqu es en faveur du droit des femmes. 

)ÌɯÚÜÐÚɯÝÌÕÜÌɯÓɀÈÕÕõÌɯËÌÙÕÐöÙÌɯÚÜÙɯÜÕÌɯÛÖÜÛɯÈÜÛÙÌɯÛÏõÔÈÛÐØÜÌȭɯ)ÌɯÚÖÜÏÈÐÛÈÐÚɯÚÈÓÜÌÙɯÊÌɯÔÈÛÐÕɯ

le courage dont vous faites preuve pour avoir proposé pendant ces deux jours des 

interrogations sur la montée des extrémismes et sur les menaces contre les droits des 

femmes. 

Vous avez programmé ce soir la lecture-spectacle du texte « Lettre aux escrocs de 

ÓɀÐÚÓÈÔÖ×ÏÖÉÐÌɯØÜÐɯÍÖÕÛɯÓÌɯÑÌÜɯËÌÚɯÙÈÊÐÚÛÌÚ » de Charb. 

Je tenais vraiment à saluer le courage des deux associations qui présentent cela, parce que 

ËÈÕÚɯÓÌɯÊÖÕÛÌßÛÌȮɯÊɀÌÚÛɯÜÕɯ×ÖÐÕÛɯËÌɯÊÖÜÙÈÎÌȮɯËÌɯÙõÚÐÚÛÈÕÊÌȮɯØÜÌɯËÌɯÓÌɯÍÈÐÙÌȭɯ$Õɯ%ÙÈÕÊÌȮɯÊÌÙÛÈÐÕÚɯ

ÔÈÐÙÌÚɯȹ×ÈÙÍÖÐÚɯËÌɯÎÈÜÊÏÌȺɯÈÜÙÈÐÌÕÛɯÚÖÜÏÈÐÛõɯÚÖÐÛɯÓɀÐÕÛÌÙËÐÙÌȮɯÚÖÐÛɯÊÌÕÚÜÙÌÙɯÓÈɯÓÌÊÛÜÙÌɯËÌɯÊÌɯ

texte. Je tenais vraiment à saluer cette prise de position et cette programmation.  

Applaudissements. 
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Je remercie aussi Geneviève "ÖÜÙÈÜËɯØÜÐɯÔɀÈɯ×ÙÖ×ÖÚõɯËÌɯ×ÈÙÛÐÊÐ×ÌÙɯãɯÊÌÛÛÌɯÜÕÐÝÌÙÚÐÛõɯËɀõÛõȭɯ

5ÖÜÚɯ ÈÝÌáɯ ËÐÛɯ ÛÖÜÛɯ ãɯ ÓɀÏÌÜÙÌȮɯ ,ÈËÈÔÌ Bousquet, que la région dans son ancienne 

configuration accompagnait vos  ÜÕÐÝÌÙÚÐÛõÚɯËɀõÛõȭɯ+Èɯ-ÖÜÝÌÓÓÌɯ ØÜÐÛÈÐÕÌɯÌÛɯÚÖÕɯ×ÙõÚÐËÌÕÛɯ

ont souhaité continuer à vous accompagner. Cela nous semble essentiel et indispensable 

ËɀÈÊÊÖÔ×ÈÎÕÌÙɯÜÕÌɯÚÛÙÜÊÛÜÙÌɯØÜÐɯÓÜÛÛÌɯÌÕɯÍÈÝÌÜÙɯËÜɯËÙÖÐÛɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚȭɯ 

+ÌɯÉÜËÎÌÛɯËÌɯÓɀ$ÛÈÛɯÌÕɯÍÈÝÌÜÙɯËÌÚɯËÙÖÐÛÚ des femmes est cette année sujet à interrogation, 

ËɀÈ×ÙöÚɯÊÌÙÛÈÐÕÚȭɯ-ÖÜÚɯÈÝÖÕÚɯÌÕÛÌÕËÜɯËÈÕÚɯÓÌɯÊÖÜÙÈÕÛɯËÌɯÓɀõÛõɯØÜÌɯËÌÚɯÚÜÉÝÌÕÛÐÖÕÚɯÌÕɯÍÈÝÌÜÙɯ

des droits des femmes pourraient diminuer de 25 à 27 ǔȭɯ(ÓɯÌÚÛɯÌÚÚÌÕÛÐÌÓɯØÜɀÜÕÌɯÊÖÓÓÌÊÛÐÝÐÛõɯ

comme la nôtre qui participe au développement économique, à la formation 

×ÙÖÍÌÚÚÐÖÕÕÌÓÓÌȮɯãɯÓɀÈ××ÙÌÕÛÐÚÚÈÎÌɯÌÛɯãɯÓÈɯÔÖÉÐÓÐÛõɯ×ÜÐÚÚÌɯÜÕɯÑÖÜÙɯËÐÙÌɯÓÌɯÔÈÐÕÛÐÌÕɯËÌɯÚÖÕɯ

soutien malgré les diminutions budgétaires des collectivités. Nous avons sacralisé le budget 

du droit des femmes en Nouvelle Aquitaine. Je tenais à le dire.  

Applaudissements. 

"ɀÌÚÛɯËɀÈÜÛÈÕÛɯ×ÓÜÚɯÐÔ×ÖÙÛÈÕÛɯØÜÌɯÓÌÚɯÉÈÐÚÚÌÚɯÉÜËÎõÛÈÐÙÌÚɯËÌɯÓɀ$ÛÈÛɯÖÕÛɯÍÈÐÛɯËÐÔÐÕÜÌÙɯÓÌÚɯ

ÈÊÛÐÖÕÚɯËÌÚɯÈÚÚÖÊÐÈÛÐÖÕÚɯÈÜßɯËÙÖÐÛÚɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚȭɯ+ÜÛÛÌÙɯÊÖÕÛÙÌɯÓÌÚɯÌßÛÙõÔÐÚÔÌÚȮɯÊɀÌÚÛɯÈÜÚÚÐɯ

maintenir c e soutien aux associations des droits des femmes. La collectivité de la région 

Aquitaine sera à vos côtés pour vous soutenir. Cela nous semble indispensable. 

)ÌɯÚÈÓÜÌɯõÎÈÓÌÔÌÕÛɯÓÈɯ×ÙõÚÌÕÊÌɯËÌÚɯÐÕÛÌÙÝÌÕÈÕÛÌÚɯØÜÐɯÈÙÙÐÝÌÕÛɯËÌɯÓɀõÛÙÈÕÎÌÙɯ×ÖÜÙɯÊÌÙÛÈÐÕÌÚȭɯ

Elles ÓÜÛÛÌÕÛɯ×ÖÜÙɯÓÌÚɯËÙÖÐÛÚɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯËÈÕÚɯÓÌÜÙÚɯ×ÈàÚȭɯ(ÓɯÌÚÛɯÌÚÚÌÕÛÐÌÓɯØÜɀÜÕÌɯÚÛÙÜÊÛÜÙÌɯ

ÊÖÔÔÌɯÓÈɯÝĠÛÙÌɯ×ÜÐÚÚÌɯÔÌÛÛÙÌɯÌÕɯÓÜÔÐöÙÌɯÓÌÚɯÈÊÛÐÖÕÚɯØÜÐɯÚÖÕÛɯÔÌÕõÌÚɯãɯÓɀÐÕÛÌÙÕÈÛÐÖÕÈÓȭɯ

+ÖÙÚØÜÌɯÕÖÜÚɯÈÝÖÕÚɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯØÜÐɯĨÜÝÙÌÕÛɯËÈÕÚɯÓÌÜÙɯ×ÈàÚɯÌÕɯÍÈÝÌÜÙɯËÌɯÓɀõÎÈÓÐÛõɯÌÕÛre les 

ÍÌÔÔÌÚɯÌÛɯÓÌÚɯÏÖÔÔÌÚȮɯÊɀÌÚÛɯÓÌɯËÌÚɯÈÚÚÖÊÐÈÛÐÖÕÚɯÍÙÈÕñÈÐÚÌÚɯÊÖÔÔÌɯÓÌÚɯÝĠÛÙÌÚɯËÌɯÓÌÚɯÚÖÜÛÌÕÐÙȭɯ

)ÌɯÛÌÕÈÐÚɯãɯÚÈÓÜÌÙɯÓÌÜÙɯ×ÙõÚÌÕÊÌɯÐÊÐȭɯ)ÌɯÚÌÙÈÐɯÙÈÝÐÌɯËɀõÊÏÈÕÎÌÙɯÈÝÌÊɯÌÓÓÌÚɯ×ÓÜÚɯÓÖÕÎÜÌÔÌÕÛɯËÈÕÚɯ

le courant de la journée. 

Merci encore de ces universités. Merci de permettre la réflexion, des interrogations et 

ÚÜÙÛÖÜÛɯÓÌɯËõÉÈÛɯÚÜÙɯËÌÚɯÚÜÑÌÛÚɯÈÜÚÚÐɯÚÌÕÚÐÉÓÌÚɯØÜÌɯÓÈɯÔÖÕÛõÌɯËÌÚɯÌßÛÙõÔÐÚÔÌÚɯØÜɀÐÓÚɯÚÖÐÌÕÛɯ

×ÖÓÐÛÐØÜÌÚɯÖÜɯÙÌÓÐÎÐÌÜßȭɯ"ɀÌÚÛɯÌÚÚÌÕÛÐÌÓɯØÜÌɯËÌÚɯÈÚÚÖÊÐÈÛÐÖÕÚɯÊÖÔÔÌɯÓÌÚɯÝĠÛÙÌÚɯ×ÜÐÚÚÌÕÛɯ

exister et combattre. Merci. 

Applaudissements. 

 

Danielle BOUSQUET  

Merci beaucoup, Madame la Conseillère Régionale. Nous laissons la place à la séance 

introductive sur les extrémismes politiques et religieux, leurs stratégies, leur histoire et leur 

fonctionnement.  
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SÉANCE INTRODUCTIVE  : 

« Les extrémismes politiques et religieux, histoire, stratégies et 

fonctionnement  » 

 

Fatima  LALEM , ÚÌÊÙõÛÈÐÙÌɯÎõÕõÙÈÓÌɯËÌɯÓɀ #%ȮɯÔÖËõÙÈÛÙÐÊÌ 

Jacqueline COSTA-LASCOUX , sociologue, directrice de recherche au CNRS, « La servitude 

volontaire  » 

Christèle MARCHAND -LAGIER , Maître de conférences de science politique, « Votes des 

femmes au Front National  : arbitÙÈÎÌÚȮɯÊÖÔ×ÙÖÔÐÚɯÌÛɯÍÖÙÔÌÚɯ×ÙÐÝõÌÚɯËɀÜÚÈÎÌÚɯËÜɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌ » 

%ÈÛÐÔÈ + +$, 

!ÖÕÑÖÜÙɯãɯÛÖÜÛÌÚɯÌÛɯãɯÛÖÜÚȭɯ,ÌÙÊÐɯËÌɯÝÖÛÙÌɯ×ÙõÚÌÕÊÌȭɯ(ÓɯÔÌɯÙÌÝÐÌÕÛɯËɀÐÕÛÙÖËÜÐÙÌɯÊÌÛÛÌɯÚõÈÕÊÌɯ

×ÖÙÛÈÕÛɯÚÜÙɯÓÌÚɯÌßÛÙõÔÐÚÔÌÚɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌÚɯÌÛɯÙÌÓÐÎÐÌÜßȮɯÏÐÚÛÖÐÙÌȮɯÚÛÙÈÛõÎÐÌɯÌÛɯÍÖÕÊÛÐÖÕÕÌÔÌÕÛȭɯ)Ìɯ

ÛÐÌÕÚɯËɀÈÉÖÙËɯãɯÙÌÔÌÙÊÐÌÙɯÕÖÚɯÐÕÛÌÙÝÌÕÈÕÛÌÚɯõÔõÙÐÛÌÚɯØÜÌɯÑÌɯÝÖÜÚɯ×ÙõÚÌÕÛÌÙÈÐɯËÈÕÚɯÜÕɯÐÕÚÛÈÕÛȭ 

+ÌÚɯ ×ÙÖÉÓõÔÈÛÐØÜÌÚɯ ÚÜÙɯ ÓÌÚØÜÌÓÓÌÚɯ ÝÖÕÛɯ ÚɀÈÙÛÐÊÜÓÌÙɯ ÓÌÚɯ ÐÕÛÌÙÝÌÕÛÐÖÕÚɯ ÌÛɯ ÓÌÚɯ ÈÕÈÓàÚÌÚɯ

ÐÕÛÌÙÙÖÎÌÕÛɯÓɀÌÔ×ÙÐÚÌɯÌÛɯÓɀÐÔ×ÈÊÛɯËÌÚɯÌßÛÙõÔÐÚÔÌÚɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌÚɯÌÛɯÙÌÓÐÎÐÌÜßȭɯ-ÖÜÚɯÈÝÖÕÚɯÛÌÕÜɯ

ãɯÓÌÚɯÈÚÚÖÊÐÌÙɯÛÙöÚɯÊÓÈÐÙÌÔÌÕÛɯ×ÖÜÙɯÔÖÕÛÙÌÙɯÑÜÚÛÌÔÌÕÛɯÓÌÚɯÓÖÎÐØÜÌÚɯÌÛɯÓÌÚɯÚÖÜÉÈÚÚÌÔÌÕÛÚȮɯÈÐÕÚÐɯ

ØÜÌɯÓɀÐÕÚÛÙÜÔÌÕÛÈÓÐÚÈÛÐÖÕɯËÌɯÓÈɯØÜÌÚÛÐÖÕɯËÌÚɯËÙÖÐÛÚɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯãɯÊÌÚɯËÌÜßɯÕÐÝÌÈÜßȮɯØÜɀÐÓÚɯ

ÚÖÐÌÕÛɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌÚɯÖÜɯÙÌÓÐÎÐÌÜßȭ 

-ÖÜÚɯÛÙÈÝÈÐÓÓÌÙÖÕÚɯÚÜÙɯÓÈɯÍÈñÖÕɯËÖÕÛɯÊÌÓÈɯÚɀÖ×öÙÌɯËÈÕÚɯÊÌÚɯÔÖÜÝÌÔÌÕÛÚɯÌßÛÙõÔÐÚÛÌÚȭɯ

"ÖÔÔÌÕÛɯÐÓÚɯÝÖÕÛɯ×ÏÈÎÖÊàÛÌÙɯÓÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯÌÛɯÔÈÓÏÌÜÙÌÜÚÌÔÌÕÛɯÊÈ×ÐÛÈÓÐÚÌÙɯËÌɯÔÈÕÐöÙÌɯÍÖÙÛÌɯ

ÌÛɯ×ÙÖÎÙÌÚÚÐÝÌɯÓÌÜÙɯÈËÏõÚÐÖÕȭ 

(ÓÚɯÝÖÕÛɯÈÓÓÌÙɯÑÜÚØÜɀãɯÚÌɯÙÌÝÌÕËÐØÜÌÙɯËÜɯÍõÔÐÕÐÚÔÌɯÌÛɯɯÐÕÚÛÙÜÔÌÕÛÈÓÐÚÌÙɯÈÜÚÚÐɯÊÌÛÛÌɯÙõÍõÙÌÕÊÌȭɯ

+ÖÙÚØÜÌɯÕÖÜÚɯÙÌÎÈÙËÖÕÚɯ×ÖÜÙÛÈÕÛɯÓÌÜÙɯÈÊÛÐÖÕɯÚÜÙɯÓÌɯÛÌÙÙÈÐÕȮɯ×ÈÙÛÖÜÛɯËÈÕÚɯÓÌɯÔÖÕËÌȮɯÐÓɯÚɀÖ×öÙÌɯ

ÜÕÌɯÚÖÙÛÌɯËɀÈÓÓÐÈÕÊÌɯÖÉÑÌÊÛÐÝÌȮɯ×ÖÜÙɯÉÓÖØÜÌÙɯÓÌÚɯËÙÖÐÛÚɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯÌÛɯÚɀÖ××ÖÚÌÙɯãɯÌÜßȮɯØÜÌɯÊÌɯ

ÚÖÐÛɯÚÜÙɯÓÈɯÚÊöÕÌɯÐÕÛÌÙÕÈÛÐÖÕÈÓÌȮɯÔÈÐÚɯõÎÈÓÌÔÌÕÛɯÈÜɯÕÐÝÌÈÜɯÌÜÙÖ×õÌÕȭɯ#ÈÕÐÌÓÓÌɯÕÖÜÚɯÌÕɯ

×ÈÙÓÌÙÈɯËÌÔÈÐÕȭ 

-ÖÜÚɯÈÝÖÕÚɯÝÜɯÓÌɯÕÖÔÉÙÌɯËÌɯÍÖÐÚɯÖķɯÓÌÚɯÌßÛÙõÔÐÚÛÌÚɯËÌɯÓÈɯËÙÖÐÛÌɯÍÙÈÕñÈÐÚÌɯɪɯÌÕɯ×ÙÌÔÐÌÙɯÓÐÌÜȮɯ

ÓÌɯ%ÙÖÕÛɯÕÈÛÐÖÕÈÓɯɪɯÚÌɯÚÖÕÛɯÖ××ÖÚõÚɯãɯÛÖÜÛÌɯÈÝÈÕÊõÌɯÈÜɯÕÐÝÌÈÜɯÌÜÙÖ×õÌÕȭɯ(ÓÚɯÚÌɯÚÖÕÛɯÖ××ÖÚõÚɯ

ÈÜßɯÛÙÈÐÛõÚɯÌÛɯÈÜßɯÙÈ××ÖÙÛÚɯÍÈÝÖÙÈÉÓÌÚɯÈÜßɯËÙÖÐÛÚɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯÌÛɯÕÖÛÈÉÓÌÔÌÕÛɯÓÖÙÚØÜɀÐÓɯ

ÚɀÈÎÐÚÚÈÐÛɯËÌÚɯËÙÖÐÛÚɯÚÌßÜÌÓÚɯÌÛɯÙÌ×ÙÖËÜÊÛÐÍÚȭɯ)Ìɯ×ÌÕÚÌɯØÜÌɯÕÖÜÚɯàɯÙÌÝÐÌÕËÙÖÕÚȭɯ-ÖÜÚɯ

ÛÙÈÝÈÐÓÓÌÙÖÕÚɯÈÜÛÖÜÙɯËÌɯÊÌÚɯËÐÍÍõÙÌÕÛÚɯØÜÌÚÛÐÖÕÕÌÔÌÕÛÚȭ 

$Õɯ×ÙÌÔÐÌÙɯÓÐÌÜȮɯÑÌɯ×ÌÕÚÌɯØÜɀÐÓɯÍÈÜÛɯÚɀÐÕÛÌÙÙÖÎÌÙɯÚÜÙɯÓÌɯ×ÖÜÙØÜÖÐɯÌÛɯÓÌɯÊÖÔÔÌÕÛɯËÌɯÊÌÛÛÌɯ

ÔÜÛÈÛÐÖÕɯËÌÚɯÔÖÜÝÌÔÌÕÛÚɯØÜÐɯõÛÈÐÌÕÛȮɯÐÓɯàɯÈɯÌÕÊÖÙÌɯÝÐÕÎÛɯÈÕÚȮɯÊÖÕÚÐËõÙõÚɯÊÖÔÔÌɯËÌÚɯ

ÔÖÜÝÌÔÌÕÛÚɯãɯËÖÔÐÕÈÕÛÌɯÔÈÚÊÜÓÐÕÌȮɯÔÈÊÏÐÚÛÌɯÌÛɯØÜÐɯÊÖÕÕÈÐÚÚÌÕÛɯÈÜÑÖÜÙËɀÏÜÐɯÜÕÌɯÍÖÙÛÌɯ

ÍõÔÐÕÐÚÈÛÐÖÕȭɯ-ÖÜÚɯÝÖàÖÕÚɯÈ××ÈÙÈćÛÙÌɯËÌɯ×ÓÜÚɯÌÕɯ×ÓÜÚȮɯÈÜɯÕÐÝÌÈÜɯÌÜÙÖ×õÌÕȮɯËÌÚɯÓÌÈËÌÙÚɯ
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ÍõÔÐÕÐÕÚɯÛÌÓÚɯØÜÌɯ,ÈÙÐÕÌ +Ì /ÌÕȭɯ)ÌɯÊÙÖÐÚɯØÜɀÐÓɯÌÕɯÌßÐÚÛÌɯÜÕÌɯËÐáÈÐÕÌȭɯ-ÖÜÚɯÈÜÙÖÕÚɯ×ÌÜÛɪ÷ÛÙÌɯ

ÓɀÖÊÊÈÚÐÖÕɯËɀÌÕɯ×ÈÙÓÌÙɯËÌÔÈÐÕɯËÈÕÚɯÓÈɯÛÈÉÓÌɯÙÖÕËÌɯÐÕÛÌÙÕÈÛÐÖÕÈÓÌȭ 

#ÌɯØÜÌÓÓÌɯÔÈÕÐöÙÌɯÚɀÌÚÛɯÖ×õÙõÌɯÈÜɯÍÖÕËɯÊÌÛÛÌɯÌß×ÓÖÐÛÈÛÐÖÕɯËÜɯÚÛõÙõÖÛà×ÌɯËÌɯÓÈɯÍõÔÐÕÐÛõɯÖÜɯËÌɯ

ÓÈɯËÖÜÊÌÜÙɯÍõÔÐÕÐÕÌɯ×ÖÜÙɯÔÖÉÐÓÐÚÌÙɯÌÛɯÍõËõÙÌÙɯÜÕɯõÓÌÊÛÖÙÈÛɯÍõÔÐÕÐÕ ȳ 

#ÌɯØÜÌÓÓÌɯÍÈñÖÕɯÚÖÔÔÌÚɪÕÖÜÚɯ×ÈÚÚõÚȮɯÊÖÔÔÌɯ×ÖÜÙɯÓÌɯ%-ȮɯËÌɯÔÖÜÝÌÔÌÕÛÚɯÍÖÙÛÌÔÌÕÛɯ

Õõ×ÖÛÐÚÛÌÚɯÈÝÌÊɯÜÕÌɯÊÖÕÊÌ×ÛÐÖÕɯÏÐõÙÈÙÊÏÐØÜÌɯÌÕɯÙõÍõÙÌÕÊÌɯãɯÓÈɯÍÐÓÐÈÛÐÖÕɯÔÈÚÊÜÓÐÕÌɯɪɯÍÐÓÓÌɯËÌȮɯ

ÍÌÔÔÌɯËÌȮɯÕÐöÊÌɯËÌɯɪɯãɯÜÕÌɯÊÌÙÛÈÐÕÌɯÍõÔÐÕÐÚÈÛÐÖÕɯËÌɯÓÌÈËÌÙÚȮɯÌÛɯÚÜÙÛÖÜÛɯãɯÊÈ×ÛÌÙɯÜÕÌɯ×ÈÙÛɯ

ÐÔ×ÖÙÛÈÕÛÌɯËÌɯÓɀõÓÌÊÛÖÙÈÛɯÍõÔÐÕÐÕ ȳ 

)Ìɯ×ÌÕÚÌɯØÜÌɯÕÖÜÚɯÓÌɯÝÌÙÙÖÕÚɯËÈÕÚɯÓÌÚɯÛÈÉÓÌÚɯÙÖÕËÌÚɯËÌɯÊÌÛɯÈ×ÙöÚɪÔÐËÐȭ 

/ÈÙɯÈÐÓÓÌÜÙÚɯÓÖÙÚØÜÌɯÕÖÜÚɯÙÌÎÈÙËÖÕÚɯÓÌɯ×ÙÖÎÙÈÔÔÌɯõÓÌÊÛÖÙÈÓɯËɀÜÕɯ×ÈÙÛÐɯÊÖÔÔÌɯÓÌɯ%ÙÖÕÛɯ

ÕÈÛÐÖÕÈÓȮɯÓÈɯØÜÌÚÛÐÖÕɯËÌÚɯËÙÖÐÛÚɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯÌÚÛɯ×ÌÜɯÛÙÈÐÛõÌɯÌÛɯÓÌÚɯÙÈÙÌÚɯ×ÙÖ×ÖÚÐÛÐÖÕÚɯÙÌÚÛÌÕÛɯ

ÎõÕõÙÈÓÌÚɯÌÛɯÉÐÌÕɯÚÖÜÝÌÕÛɯÍÓÖÜÌÚȭ 

+ɀÖÜÝÙÈÎÌɯËÌɯ"ÏÙÐÚÛöÓÌ ,ÈÙÊÏÈÕËɪ+ÈÎÐÌÙɯÌÛɯÚÖÕɯÐÕÛÌÙÝÌÕÛÐÖÕɯÕÖÜÚɯÈ××ÖÙÛÌÙÖÕÛɯÜÕÌɯÎÙÐÓÓÌɯ

ËɀÈÕÈÓàÚÌɯÈ××ÙÖÍÖÕËÐÌɯÌÛɯ×ÌÙÛÐÕÌÕÛÌɯÚÜÙɯÊÌÚɯØÜÌÚÛÐÖÕÚɯÌÛɯÕÖÜÚɯÈÐËÌÙÖÕÛɯãɯÔÐÌÜßɯÊÖÔ×ÙÌÕËÙÌɯ

ËÌɯØÜÌÓÓÌɯÍÈñÖÕɯÓÌɯËÐÚÊÖÜÙÚɯ×Ö×ÜÓÐÚÛÌɯÈɯ×ÜɯÐÕÚÛÙÜÔÌÕÛÈÓÐÚÌÙȮɯÌÛɯÊÖÕÛÐÕÜÌɯãɯÐÕÚÛÙÜÔÌÕÛÈÓÐÚÌÙɯ

ÓÌÚɯËÙÖÐÛÚɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯÌÛɯÓÈɯÓÈĈÊÐÛõȭ 

)Ìɯ ×ÌÕÚÌɯ ØÜÌɯ ÊÌÚɯ ËÌÜßɯ ÑÖÜÙÕõÌÚɯ ÝÖÕÛɯ ÕÖÜÚɯ ×ÌÙÔÌÛÛÙÌȮɯ ÈÜɪËÌÓãɯ ËÌɯ ÓɀÌÕÚÌÔÉÓÌɯ ËÌÚɯ

ÐÕÛÌÙÝÌÕÛÐÖÕÚȮɯËÌɯÓÈÕÊÌÙɯÜÕɯÈ××ÌÓɯãɯÜÕÌɯÙõÌÓÓÌɯÔÖÉÐÓÐÚÈÛÐÖÕɯËÌÚɯÍõÔÐÕÐÚÛÌÚɯØÜÌɯÕÖÜÚɯÚÖÔÔÌÚɯ

×ÖÜÙɯËõÕÖÕÊÌÙȮɯ×ÖÜÙɯËõÊÖÕÚÛÙÜÐÙÌɯÌÛɯ×ÖÜÙɯÊÖÔÉÈÛÛÙÌɯÊÌÛÛÌɯÐËõÖÓÖÎÐÌɯØÜÐɯÙÌÚÛÌɯ×ÙÖÍÖÕËõÔÌÕÛɯ

ÙõÛÙÖÎÙÈËÌɯÌÛɯ×ÈÛÙÐÈÙÊÈÓÌȭ 

-ÖÜÚɯÚÈÝÖÕÚɯØÜɀÈÜɯÊĨÜÙɯËÌɯÓÌÜÙɯÝÐÚÐÖÕɯÚÜÙɯÓÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯÚÌɯÛÙÖÜÝÌɯÓɀÐËõÌɯËɀÜÕÌɯÍÈÔÐÓÓÌɯ

ÍÈÕÛÈÚÔõÌȮɯËɀÜÕɯÖÙËÙÌɯÏÐõÙÈÙÊÏÐØÜÌɯËÌÚɯÙĠÓÌÚɯÚÌßÜõÚȭɯ-ÖÜÚɯÚÈÝÖÕÚɯõÎÈÓÌÔÌÕÛɯØÜÌɯÊÌÛÛÌɯ

ÝÐÚÐÖÕɯÙÌÚÛÌɯÓÌɯÍÖÕËɯÊÖÔÔÜÕɯËÌÚɯÌßÛÙõÔÐÚÛÌÚȮɯØÜɀÐÓÚɯÚÖÐÌÕÛɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌÚɯÖÜɯÙÌÓÐÎÐÌÜßȭɯ+ÌÚɯÜÕÚɯ

ÝÖÕÛɯÍÈÐÙÌɯÙõÍõÙÌÕÊÌɯãɯÓÈɯËÐÎÕÐÛõɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯÊÖÔÔÌɯÓÌÚɯÐÚÓÈÔÐÚÛÌÚȭɯ,ÈÙÐÌ +Ì /ÌÕɯɯÝÈȮɯØÜÈÕÛɯ

ãɯÌÓÓÌȮɯÐÕÚÛÙÜÔÌÕÛÈÓÐÚÌÙɯÓÈɯÙõÍõÙÌÕÊÌɯÈÜßɯËÙÖÐÛÚɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯÌÛɯãɯÓÈɯÓÈĈÊÐÛõɯÝÌÙÚÜÚɯÓÌÚɯËÙÖÐÛÚɯËÌÚɯ

ÍÌÔÔÌÚɯÉÓÈÕÊÏÌÚȭ 

,ÐÌÜßɯÈ××ÙõÏÌÕËÌÙɯÊÌÚɯõÝÖÓÜÛÐÖÕÚɯÌÛɯÓÌÜÙÚɯÊÖÕÚõØÜÌÕÊÌÚɯÌßÐÎÌɯËÌɯÕÌɯ×ÈÚɯÚɀÈÙÙ÷ÛÌÙɯÈÜßɯÚÌÜÓÌÚɯ

ÚõØÜÌÕÊÌÚɯõÓÌÊÛÖÙÈÓÌÚȮɯÔÈÐÚɯËÌɯÙÌÎÈÙËÌÙɯÊÌɯØÜÐɯÛÙÈÝÈÐÓÓÌɯÕÖÛÙÌɯÚÖÊÐõÛõɯËÈÕÚɯÓÌɯÍÖÕËȮɯÊÈÙɯÐÓɯàɯÈɯ

ÜÕɯ×ÙÖÊÌÚÚÜÚȭɯ ÐÕÚÐɯÕÖÜÚɯÈÝÖÕÚɯÈÍÍÈÐÙÌɯãɯËÌÚɯÎÙÖÜ×ÌÚɯɪɯÊÖÔÔÌɯÓÌɯÎÙÖÜ×Ìɯ!ÌÓÓÌÚɯÌÛɯ1ÌÉÌÓÓÌÚɯɪɯ

ØÜÐɯÚÌɯÙÌÝÌÕËÐØÜÌÕÛɯÌÛɯÈÎÐÚÚÌÕÛɯÌÕɯÛÈÕÛɯØÜÌɯɋ ÍõÔÐÕÐÚÛÌÚɯÐËÌÕÛÐÛÈÐÙÌÚ Ɍȭɯ5ÖÜÚɯÚÈÝÌáɯÉÐÌÕɯØÜÌɯ

ÕÖÜÚɯÈÝÖÕÚɯõÎÈÓÌÔÌÕÛɯɯÛÖÜÛÌÚɯÊÌÓÓÌÚɯØÜÐɯÚÌɯ×ÙõÚÌÕÛÌÕÛɯÊÖÔÔÌɯËÌÚɯɋ ÍõÔÐÕÐÚÛÌÚɯÐÚÓÈÔÐÚÛÌÚ Ɍɯ

ØÜÐɯÔÈÓÏÌÜÙÌÜÚÌÔÌÕÛɯÖÕÛɯõÛõɯÌÛɯÚÖÕÛɯÛÖÜÑÖÜÙÚɯÚÖÜÛÌÕÜÌÚɯ×ÈÙɯËÌÚɯÍõÔÐÕÐÚÛÌÚɯÏÐÚÛÖÙÐØÜÌÚɯÌÛɯ

×ÈÙɯËÌÚɯÜÕÐÝÌÙÚÐÛÈÐÙÌÚȭ 

3ÖÜÛɯÊÌÓÈɯÌÚÛɯÌßÛÙ÷ÔÌÔÌÕÛɯÐÔ×ÖÙÛÈÕÛȭɯ(ÓɯÌÚÛɯÜÙÎÌÕÛɯËɀàɯÛÙÈÝÈÐÓÓÌÙȭɯ(ÓɯÌÚÛɯÜÙÎÌÕÛɯËÌɯËõÊÖÕÚÛÙÜÐÙÌɯ

ÊÌɯØÜÐɯÌÚÛɯÌÕɯÛÙÈÐÕɯËÌɯËÌÝÌÕÐÙɯÜÕÌɯÖ×õÙÈÛÐÖÕɯËÌɯÙõÖÙÐÌÕÛÈÛÐÖÕɯËɀÜÕÌɯ×ÈÙÛÐÌɯËÌɯÕÖÚɯÈÊÛÐÖÕÚȮɯËÌɯ

ÕÖÚɯÈ××ÙÖÊÏÌÚɯÍõÔÐÕÐÚÛÌÚɯÝÌÙÚɯËÌÚɯËõÙÐÝÌÚɯËÈÕÎÌÙÌÜÚÌÚȭ 

/ÖÜÙØÜÖÐɯÌÛɯËÌɯØÜÌÓÓÌɯÔÈÕÐöÙÌɯÊÌÚɯ×ÚÌÜËÖɪÍõÔÐÕÐÚÛÌÚɯÚÌɯÚÖÕÛɪÌÓÓÌÚɯÊÖÕÚÛÙÜÐÛÌÚ ȳɯ 

$ÓÓÌÚɯÚÌɯÚÖÕÛɯÊÖÕÚÛÙÜÐÛÌÚɯÚÜÙɯÜÕÌɯÈ××ÙÖÊÏÌɯËÌɯÓÈɯÍõÔÐÕÐÛõɯÊÖÔÔÌɯÜÕÌɯËÖÕÕõÌɯÕÈÛÜÙÌÓÓÌȭɯɯ 

/ÖÜÙØÜÖÐɯ ÌÛɯ ËÌɯ ØÜÌÓÓÌɯ ÍÈñÖÕɯ ÊÌÚɯ ÐËõÖÓÖÎÐÌÚɯ ÑÜÎõÌÚɯ ÏÐÌÙɯ ×ÙÖÍÖÕËõÔÌÕÛɯ ÙõÛÙÖÎÙÈËÌÚɯ

È××ÈÙÈÐÚÚÌÕÛɪÛɪÌÓÓÌÚɯɯÈÜÑÖÜÙËɀÏÜÐɯØÜÈÚÐÔÌÕÛɯÙõÝÖÓÜÛÐÖÕÕÈÐÙÌÚ ȳ 
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)ÌɯÝÈÐÚɯÓÖÐÕȮɯÔÈÐÚɯÑÌɯ×ÌÕÚÌɯØÜɀÐÓɯàɯÈɯØÜÌÓØÜÌɯÊÏÖÚÌɯËÌɯÊÌÛɯÖÙËÙÌɪÓãɯÌÛɯØÜɀÐÓɯÍÈÜÛɯÈÓÓÌÙɯÓÌɯÙÌÎÈÙËÌÙȭɯ 

#ÌɯØÜÌÓÓÌɯÍÈñÖÕɯÊÌÚɯÎÙÖÜ×ÌÚɯÈÙÙÐÝÌÕÛɪÛɪÐÓÚɯãɯ×ÏÈÎÖÊàÛÌÙɯÈÜÛÈÕÛɯÌÛɯÈÜÚÚÐɯÍÖÙÛÌÔÌÕÛɯÜÕÌɯ

×Ö×ÜÓÈÛÐÖÕɯÍõÔÐÕÐÕÌ ȳ 

)ÈÊØÜÌÓÐÕÌ "ÖÚÛÈɪ+ÈÚÊÖÜßɯÈÕÈÓàÚÌÙÈɯÊÌÛÛÌɯÚÌÙÝÐÛÜËÌɯÝÖÓÖÕÛÈÐÙÌɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯÌÛɯÓÌÚɯÙÈÐÚÖÕÚɯËÌɯ

ÚÈɯ×ÙõÎÕÈÕÊÌȭ 

)ÈÊØÜÌÓÐÕÌɯÈɯÖÊÊÜ×õɯËÐÍÍõÙÌÕÛÌÚɯÙÌÚ×ÖÕÚÈÉÐÓÐÛõÚɯËÈÕÚɯÓÈɯÙÌÊÏÌÙÊÏÌɯÌÛɯÓɀÌÕÚÌÐÎÕÌÔÌÕÛȭɯ$ÓÓÌɯÈɯ

õÛõɯÕÖÛÈÔÔÌÕÛɯËÐÙÌÊÛÙÐÊÌɯËÌɯÙÌÊÏÌÙÊÏÌɯÈÜɯ"-12ȮɯÌß×ÌÙÛÌɯÈÜ×ÙöÚɯËÌɯÓɀ4-$2".ȭɯ$ÓÓÌɯÈɯÚÐõÎõȮɯ

ÌÛɯ ÚÐöÎÌɯ ÛÖÜÑÖÜÙÚȮɯ ËÈÕÚɯ ËÐÍÍõÙÌÕÛÌÚɯ ÐÕÚÛÈÕÊÌÚɯ ÛÌÓÓÌÚɯ ÓÌɯ 'ÈÜÛɪ"ÖÕÚÌÐÓɯ ãɯ ÓɀÐÕÛõÎÙÈÛÐÖÕȮɯ

Óɀ.ÉÚÌÙÝÈÛÖÐÙÌɯËÌɯÓÈɯÓÈĈÊÐÛõɯÌÕɯ1ÏĠÕÌɪ Ó×ÌÚȭɯ$ÓÓÌɯÈɯõÊÙÐÛɯ×ÓÜÚÐÌÜÙÚɯÖÜÝÙÈÎÌÚȮɯËÖÕÛɯÝÖÜÚɯ

ÛÙÖÜÝÌÙÌáɯÓÌÚɯÙõÍõÙÌÕÊÌÚɯËÈÕÚɯÝÖÛÙÌɯËÖÚÚÐÌÙȭɯ)ɀÈÐÔÌÙÈÐÚɯÑÜÚÛÌɯÚÖÜÓÐÎÕÌÙɯØÜÌɯÚÌÚɯÛÙÈÝÈÜßɯËÌɯ

ÙÌÊÏÌÙÊÏÌɯ×ÖÙÛÌÕÛɯÚÜÙɯÓɀõËÜÊÈÛÐÖÕȮɯÓÈɯÊÐÛÖàÌÕÕÌÛõȮɯÓÈɯ×ÈÙÌÕÛÈÓÐÛõɯÌÛɯÓÈɯÓÈĈÊÐÛõȭɯ)ɀÈÐɯÌÜɯËɀÈÐÓÓÌÜÙÚɯ

ÓÌɯ×ÓÈÐÚÐÙȮɯãɯÊÌɯÛÐÛÙÌȮɯËÌɯÛÙÈÝÈÐÓÓÌÙɯÈÝÌÊɯÌÓÓÌɯËÈÕÚɯÓÌɯÊÈËÙÌɯËÌɯÓɀ #1("ȭ 

/ÌÙÔÌÛÚɪÔÖÐȮɯÊÏöÙÌɯ)ÈÊØÜÌÓÐÕÌȮɯËÌɯËÖÕÕÌÙɯËɀÈÉÖÙËɯÓÈɯ×ÈÙÖÓÌɯãɯ"ÏÙÐÚÛöÓÌ ,ÈÙÊÏÈÕËɪ+ÈÎÐÌÙɯ

ØÜÐɯÌÚÛɯÔÈćÛÙÌɯËÌɯÊÖÕÍõÙÌÕÊÌÚɯÌÕɯÚÊÐÌÕÊÌÚɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌÚɯãɯÓɀÜÕÐÝÌÙÚÐÛõɯËɀ ÝÐÎÕÖÕȭɯ$ÓÓÌɯÌÚÛɯ

Ú×õÊÐÈÓÐÚÛÌɯÌÕɯÚÖÊÐÖÓÖÎÐÌɯõÓÌÊÛÖÙÈÓÌȭɯ$ÓÓÌɯÈɯ×ÜÉÓÐõɯÜÕɯÖÜÝÙÈÎÌɯÐÔ×ÖÙÛÈÕÛȭɯ(ÓɯÔÌɯÚÌÔÉÓÌɯØÜÌɯ

ÊɀÌÚÛɯÜÕɯÖÜÝÙÈÎÌɯÌÚÚÌÕÛÐÌÓɯ×ÖÜÙɯÊÖÔ×ÙÌÕËÙÌɯÓÌÚɯÔõÊÈÕÐÚÔÌÚɯËÌɯÊÌɯÝÖÛÌȮɯÌÛɯÕÖÛÈÔÔÌÕÛɯÓÌɯ

ÝÖÛÌɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯ×ÖÜÙɯÓÌɯ%ÙÖÕÛɯÕÈÛÐÖÕÈÓȭɯ(Óɯ×ÌÙÔÌÛɯËÌɯÊÖÔ×ÙÌÕËÙÌɯÈÜÚÚÐɯãɯ×ÈÙÛÐÙɯËÜɯËÐÚÊÖÜÙÚɯ

ËÌÚɯÈÊÛÌÜÙÚɯÌÜßɪÔ÷ÔÌÚȮɯËÌÚɯÈÊÛÙÐÊÌÚɯÌÛɯËÌɯÊÌÚɯÍÌÔÔÌÚȮɯËÌɯØÜÌÓÓÌɯÍÈñÖÕɯÊÌÛÛÌɯÈËÏõÚÐÖÕɯÈɯÖ×õÙõȭɯ 

)ÌɯÊÙÖÐÚȮɯ"ÏÙÐÚÛöÓÌɯ,ÈÙÊÏÈÕËɪ+ÈÎÐÌÙȮɯɯØÜÌɯÝÖÜÚɯÈÝÌáɯÙõÈÓÐÚõɯÜÕɯÛÙÈÝÈÐÓɯËɀÖÉÚÌÙÝÈÛÐÖÕɯËÌɯ

ÛÌÙÙÈÐÕɯÌÛɯËɀÌÕØÜ÷ÛÌɯ×ÌÕËÈÕÛɯƕƙ ÈÕÚȭɯ"ɀÌÚÛɯÜÕɯÛÙÈÝÈÐÓɯØÜÌɯÝÖÜÚɯÈÝÌáɯÝÖÜÓÜɯÓÖÊÈÓÐÚÌÙɯËÈÕÚɯÓÈɯ

ÙõÎÐÖÕɯ/ " ȭɯ(ÓɯÌÚÛɯÐÔ×ÖÙÛÈÕÛɯËÌɯÓÌɯÍÈÐÙÌɯÈÐÕÚÐȭɯ)ÌɯÝÖÜÚɯËÖÕÕÌɯÓÈɯ×ÈÙÖÓÌȭɯ)ÌɯÝÖÜÚɯÙÌÔÌÙÊÐÌɯ

ÉÌÈÜÊÖÜ×ɯ×ÖÜÙɯÝÖÛÙÌɯÈ××ÖÙÛɯÈÐÕÚÐɯØÜÌɯ×ÖÜÙɯÝÖÛÙÌɯ×ÙõÚÌÕÊÌȭ 

 

Christèle  MARCHAND -LAGIER  

 

« Votes de femmes pour le Front national : 

Arbitrages, compromis et formes privées d'usages du politique » 

 

,ÌÙÊÐȮɯ%ÈÛÐÔÈȭɯ,ÌÙÊÐɯÉÌÈÜÊÖÜ×ɯãɯÓɀ ÚÚÌÔÉÓõÌɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚȭɯ,ÌÙÊÐɯËÌɯÔÌɯËÖÕÕÌÙɯÓÈɯ×ÖÚÚÐÉÐÓÐÛõɯ

ËÌɯ×ÙõÚÌÕÛÌÙɯÔÌÚɯÛÙÈÝÈÜßɯËÈÕÚɯÊÌÛÛÌɯÉÌÓÓÌɯÝÐÓÓÌɯËÌɯ+È 1ÖÊÏÌÓÓÌɯØÜÌɯÑÌɯÕÌɯÊÖÕÕÈÐÚÚÈÐÚɯ×ÈÚȭɯ)Ìɯ

ÓÈɯËõÊÖÜÝÙÌȮɯÌÛɯÌÓÓÌɯÌÚÛɯÝÙÈÐÔÌÕÛɯÔÈÎÕÐÍÐØÜÌȭɯ"ɀÌÚÛɯÜÕɯÎÙÈÕËɯ×ÓÈÐÚÐÙɯËɀ÷ÛÙÌɯ×ÈÙÔÐɯÝÖÜÚɯ×ÖÜÙɯ

ÊÖÕÕÈćÛÙÌɯÜÕɯ×ÌÜɯ×ÓÜÚɯ×ÙõÊÐÚõÔÌÕÛɯÓÌÚɯÈÊÛÐÖÕÚɯØÜÌɯÝÖÜÚɯÔÌÕÌáȭɯ+ÈɯÝÐÎÐÓÈÕÊÌɯØÜÐɯÌÚÛɯÓÈɯÝĠÛÙÌɯ

ÔÌɯÚÌÔÉÓÌɯÛÖÜÛɯãɯÍÈÐÛɯÐÕÛõÙÌÚÚÈÕÛÌɯÈÜɯÝÜɯËÌÚɯ×ÙÖ×ÖÚɯØÜÌɯÑÌɯÝÈÐÚɯËõÝÌÓÖ××ÌÙȭ 

3ÙÈÝÈÐÓÓÌÙɯÚÜÙɯÓÌɯÝÖÛÌɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯ×ÖÜÙɯÓÌɯ%-ɯÌÚÛɯÚÖÜÚɪÛÌÕËÜɯ×ÈÙɯÓɀÐËõÌɯØÜÌɯÊÌɯÝÖÛÌɯÌÚÛɯ

ÚÐÕÎÜÓÐÌÙȮɯ×ÈÙÛÐÊÜÓÐÌÙɯÖÜɯãɯ×ÈÙÛȭɯ+ÌÚɯ×ÙÌÔÐÌÙÚɯØÜÌÚÛÐÖÕÕÌÔÌÕÛÚɯØÜÐɯËÖÐÝÌÕÛɯ÷ÛÙÌɯËõÝÌÓÖ××õÚȮɯ

ÔÌɯÚÌÔÉÓÌɪÛɪÐÓȮɯÊɀÌÚÛɯËÌɯÚɀÐÕÛÌÙÙÖÎÌÙɯÚÜÙɯÊÌɯØÜÐɯÓÌɯËÐÚÛÐÕÎÜÌɯËÌÚɯÈÜÛÙÌÚɯÝÖÛÌÚȭɯ 

(ÓɯÚÌɯËÐÚÛÐÕÎÜÌÙÈÐÛɯËɀÈÉÖÙËɯËÌÚɯÝÖÛÌÚɯ×ÖÜÙɯÓÌÚɯÈÜÛÙÌÚɯ×ÈÙÛÐÚɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌÚɯÈÝÌÊɯÊÌÛÛÌɯÐËõÌɯØÜÌɯÊÌÜßɯ

ØÜÐɯÝÖÛÌÕÛɯ×ÖÜÙɯÊÌɯ×ÈÙÛÐɯÐÕËÐÚÊÜÛÈÉÓÌÔÌÕÛɯßõÕÖ×ÏÖÉÌɯÌÛɯÙõÈÊÛÐÖÕÕÈÐÙÌɯÕÌɯÚÖÕÛɯ×ÈÚɯÛÖÜÛɯãɯÍÈÐÛɯ

ËÌÚɯõÓÌÊÛÌÜÙÚɯÌÛȮɯÈɯÍÖÙÛÐÖÙÐȮɯËÌÚɯõÓÌÊÛÙÐÊÌÚɯÊÖÔÔÌɯÓÌÚɯÈÜÛÙÌÚȭɯ#ÌɯÔÈÕÐöÙÌɯ×ÓÜÚɯ×ÙõÊÐÚÌɯ×ÌÜÛɪ÷ÛÙÌɯ

×ÖÜÝÖÕÚɪÕÖÜÚɯÐÔÈÎÐÕÌÙɯØÜÌɯÓÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯØÜÐɯÝÖÛÌÕÛɯ×ÖÜÙɯÓÌɯ%-ɯÚÌɯËÐÚÛÐÕÎÜÌÙÈÐÌÕÛɯËÌÚɯ

ÏÖÔÔÌÚɯØÜÐɯÝÖÛÌÕÛɯÖÜɯÕÖÕɯ×ÖÜÙɯÊÌɯ×ÈÙÛÐȮɯÔÈÐÚɯÌÕÊÖÙÌɯËÌÚɯÈÜÛÙÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯØÜÐɯÕÌɯÍÖÕÛɯ×ÈÚɯÓÌɯ

ÊÏÖÐßɯËÌɯÊÌɯ×ÈÙÛÐɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌȭ 
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#ÌɯÔÈÕÐöÙÌɯ×ÌÜÛɪ÷ÛÙÌɯÔÖÐÕÚɯõÝÐËÌÕÛÌȮɯÔÈÐÚɯÚÈÕÚɯËÖÜÛÌɯ×ÓÜÚɯÌÚÚÌÕÛÐÌÓÓÌȮɯÊÌɯÝÖÛÌɯÚÌɯËÐÚÛÐÕÎÜÌɯ

ËÜɯÕÖÕɪÝÖÛÌȭɯ"ɀÌÚÛɪãɪËÐÙÌɯËÌɯÓɀÈÉÚÛÌÕÛÐÖÕȮɯÊÌɯØÜÐɯÛÌÕËɯËÌɯÔÈÕÐöÙÌɯÜÕɯ×ÌÜɯÊÖÕÛÙÌɪÐÕÛÜÐÛÐÝÌɯãɯ

ÓÌɯÙÈ××ÙÖÊÏÌÙɯËÌÚɯÈÜÛÙÌÚɯÝÖÛÌÚȭɯ"ÖÕÛÙÈÐÙÌÔÌÕÛɯãɯÊÌɯØÜÌɯÕÖÜÚɯ×ÖÜÝÖÕÚɯ×ÌÕÚÌÙȮɯÜÕɯõÓÌÊÛÌÜÙɯÖÜɯ

ÜÕÌɯõÓÌÊÛÙÐÊÌɯËÌɯÕɀÐÔ×ÖÙÛÌɯØÜÌÓɯ×ÈÙÛÐɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌɯÈɯÉÌÈÜÊÖÜ×ɯ×ÓÜÚɯËÌɯÛÙÈÐÛÚɯÊÖÔÔÜÕÚɯÈÝÌÊɯÜÕɯ

õÓÌÊÛÌÜÙɯÖÜɯÜÕÌɯõÓÌÊÛÙÐÊÌɯËɀÜÕɯÈÜÛÙÌɯ×ÈÙÛÐɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌɯØÜɀÈÝÌÊɯÜÕɯÈÉÚÛÌÕÛÐÖÕÕÐÚÛÌȭɯ+ÈɯÚÖÊÐÖÓÖÎÐÌɯ

ÕÖÜÚɯÌÕÚÌÐÎÕÌɯËɀÈÐÓÓÌÜÙÚɯØÜɀÐÓɯÌÕɯÌÚÛɯËÌɯÔ÷ÔÌɯËÌÚɯÔÐÓÐÛÈÕÛÚɯɪɯÔ÷ÔÌɯÚÐɯÕÖÜÚɯ×ÖÜÝÖÕÚɯ×ÌÕÚÌÙɯ

ØÜÌɯÓÌÚɯËÐÍÍõÙÌÕÊÌÚɯÐËõÖÓÖÎÐØÜÌÚɯØÜÐɯÓÌÚɯÚõ×ÈÙÌÕÛɯÚÖÕÛɯÍÖÕËÈÔÌÕÛÈÓÌÚɯËÜɯ×ÖÐÕÛɯËÌɯÝÜÌɯËÌɯÓÌÜÙɯ

×ÖÙÛÙÈÐÛȮɯËÌɯÓÌÜÙɯ×ÙÖÍÐÓɯÚÖÊÐÖÓÖÎÐØÜÌɯɪɯÊÌɯÚÖÕÛɯÚÖÜÝÌÕÛɯËÌÚɯ×ÙÖÍÐÓÚɯÈÚÚÌáɯÏÖÔÖÎöÕÌÚȭ 

/ÖÜÙɯÝÖÐÙɯÊÌÓÈȮɯÐÓɯÍÈÜÛɯÈÊÊÌ×ÛÌÙɯËÌɯÚÌɯËõÍÈÐÙÌɯËɀÜÕÌɯÈ××ÙÖÊÏÌɯÐËõÖÓÖÎÐØÜÌɯɪɯɋ ÐËõÖÓÖÎÐÚõÌ ɌȮɯ

ÕÖÜÚɯÈÓÓÖÕÚɯËÐÙÌɯɪɯËÌɯÊÌÚɯõÓÌÊÛÌÜÙÚɯÌÛɯõÓÌÊÛÙÐÊÌÚȭɯ"ÌÓÈɯÕɀõÝÈÊÜÌɯÈÉÚÖÓÜÔÌÕÛɯ×ÈÚɯÓÈɯØÜÌÚÛÐÖÕɯËÜɯ

ÙÈÊÐÚÔÌɯÖÜɯËÌɯÓÈɯßõÕÖ×ÏÖÉÐÌɯËÌɯÊÌÚɯõÓÌÊÛÌÜÙÚɯÌÛɯõÓÌÊÛÙÐÊÌÚȭɯ(ÓɯÕÌɯÍÈÜÛɯ×ÈÚɯÓÈɯÚÜÙÝÈÓÖÙÐÚÌÙȮɯÕÌɯ

×ÈÚɯÌÕɯÍÈÐÙÌɯÓÈɯÙÈÐÚÖÕɯ×ÙÌÔÐöÙÌɯÌÛɯÜÕÐØÜÌɯËÌɯÊÌɯÝÖÛÌɯÌÕɯÍÈÝÌÜÙɯËÜɯ%-ȭɯ"ÌÛÛÌɯØÜÌÚÛÐÖÕɯËÜɯ

ÙÈÊÐÚÔÌɯÌÛɯËÌɯÓÈɯßõÕÖ×ÏÖÉÐÌɯÍÐÕÈÓÌÔÌÕÛɯÊÙõÌɯÜÕɯõÊÙÈÕɯËÌɯÍÜÔõÌɯØÜÐɯÕÌɯ×ÌÙÔÌÛɯ×ÈÚɯËÌɯÝÖÐÙɯ

ØÜÌɯÊÌÙÛÈÐÕÌÚɯ×ÌÙÚÖÕÕÌÚɯÚÌɯÙÈ××ÙÖÊÏÌÕÛɯËÌɯÊÌɯÝÖÛÌɯ×ÈÙɯËɀÈÜÛÙÌÚɯÝÖÐÌÚȭɯ"ÌɯÚÖÕÛɯÜÕɯ×ÌÜɯÊÌÚɯ

ÝÖÐÌÚɯØÜÌɯÑÌɯÝÈÐÚɯÌÚÚÈàÌÙɯËɀÌß×ÓÖÙÌÙɯÈÝÌÊɯÝÖÜÚȭ 

 

#Ìɯ ØÜÌÓÓÌɯ ÔÈÕÐöÙÌɯ ×ÙÖÊöËÌɯ ÓÈɯ ÚÖÊÐÖÓÖÎÐÌɯ ×ÖÓÐÛÐØÜÌȮɯ ËÐÚÊÐ×ÓÐÕÌɯ ËÈÕÚɯ ÓÈØÜÌÓÓÌɯ

ÑɀÌßÌÙÊÌȮɯ×ÖÜÙɯàɯ×ÈÙÝÌÕÐÙ ȳɯ-ÖÜÚɯÈÓÓÖÕÚɯ×ÙÖÊõËÌÙɯ×ÈÙɯÊÖÔ×ÈÙÈÐÚÖÕȮɯ×ÈÙɯÈÕÈÓàÚÌÚɯÊÙÖÐÚõÌÚɯÌÛɯ

ÖÉÚÌÙÝÈÛÐÖÕÚɯËÌÚɯÙÌÚÚÌÔÉÓÈÕÊÌÚȮɯËÐÚÚÌÔÉÓÈÕÊÌÚȮɯÌÛɯËÐÍÍõÙÌÕÊÌÚɯØÜÐɯÖ××ÖÚÌÕÛɯËÐÍÍõÙÌÕÛÌÚɯ

×Ö×ÜÓÈÛÐÖÕÚɯËÌɯÝÖÛÈÕÛÚȭɯ"ɀÌÚÛɯÓÈɯËõÔÈÙÊÏÌɯØÜÌɯÑɀÈÐɯÌÕÎÈÎõÌɯËÈÕÚɯÔÌÚɯÛÙÈÝÈÜßɯËÌ×ÜÐÚɯÜÕÌɯ

ØÜÐÕáÈÐÕÌɯËɀÈÕÕõÌÚȭɯ"ɀÌÚÛɯÊÌÓÓÌɯØÜÌɯÑÌɯ×ÖÜÙÚÜÐÚɯÌÕÊÖÙÌɯÈÜÑÖÜÙËɀÏÜÐȭɯ)ÌɯÕɀÈÐɯÈÉÚÖÓÜÔÌÕÛɯ×ÈÚɯ

ÓÈɯ×ÙõÛÌÕÛÐÖÕɯËÌɯËÐÙÌɯÓÈɯÝõÙÐÛõɯËÌɯÊÌɯØÜɀÌÚÛɯÓɀõÓÌÊÛÖÙÈÛɯËÜɯ%-ȮɯÌÕÊÖÙÌɯÔÖÐÕÚɯËÌɯÊÌɯØÜɀÌÚÛɯ

ÓɀõÓÌÊÛÖÙÈÛɯÍõÔÐÕÐÕɯËÜɯ%-ȭɯ)ÌɯÝÈÐÚɯÑÜÚÛÌɯÌÚÚÈàÌÙɯËÌɯËõÊÙÐÙÌɯÓÌɯ×ÓÜÚɯ×ÙõÊÐÚõÔÌÕÛɯ×ÖÚÚÐÉÓÌɯËÌÚɯ

×ÙÖÊÌÚÚÜÚɯËÌɯÙÈ××ÙÖÊÏÌÔÌÕÛɯȹØÜÐɯÐÕÊÓÜÛɯÈÜÚÚÐɯËÌÚɯ×ÙÖÊÌÚÚÜÚɯËɀõÓÖÐÎÕÌÔÌÕÛȮɯÖÕɯÓɀÖÜÉÓÐÌɯ

ÚÖÜÝÌÕÛȺɯÈÝÌÊɯÊÌÛÛÌɯÍÖÙÔÈÛÐÖÕɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌȭɯ-ÖÜÚɯÈÓÓÖÕÚɯàɯÙÌÝÌÕÐÙȭ 

 

+ÈɯÚÖÊÐÖÓÖÎÐÌɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌɯËÐÚ×ÖÚÌɯËÌɯ×ÓÜÚÐÌÜÙÚɯÖÜÛÐÓÚɯÌÛɯÔõÛÏÖËÌÚȭɯ)ɀÈÐɯÛÙÈÝÈÐÓÓõɯÚÜÙɯËÐÍÍõÙÌÕÛÚɯ

ÔÈÛõÙÐÈÜßȮɯËÖÕÛɯÑÌɯËÖÐÚɯÝÖÜÚɯËÐÙÌɯØÜÌÓØÜÌÚɯÔÖÛÚȭɯ)ÌɯÝÈÐÚɯ×ÙõÊÐÚÌÙɯÜÕɯ×ÌÜɯÓÌÚɯÔÈÛõÙÐÈÜßɯÚÜÙɯ

ÓÌÚØÜÌÓÚɯÑɀÈÐɯÛÙÈÝÈÐÓÓõȮɯÓÌÚɯËÖÕÕõÌÚɯØÜÌɯÑɀÈÐɯÜÛÐÓÐÚõÌÚȭɯ"ÌÓÈɯÔÌɯ×ÈÙÈćÛɯÛÖÜÛɯãɯÍÈÐÛɯÌÚÚÌÕÛÐÌÓɯËÌɯ

ÚÈÝÖÐÙɯËɀÖķɯÕÖÜÚɯ×ÈÙÓÖÕÚɯÌÛɯÚÜÙɯØÜÌÓÓÌÚɯËÖÕÕõÌÚɯÕÖÜÚɯÕÖÜÚɯÉÈÚÖÕÚɯ×ÖÜÙɯ×ÙÖËÜÐÙÌɯÓÌÚɯ

ÈÕÈÓàÚÌÚɯØÜÌɯÕÖÜÚɯ×ÙÖËÜÐÚÖÕÚȭ 

#ÈÕÚɯÜÕɯÚÖÜÊÐɯËÌɯÊÓÈÙÛõɯËÌɯÓɀÌß×ÖÚõȮɯÑÌɯÝÈÐÚɯËɀÈÉÖÙËɯ×ÙõÚÌÕÛÌÙɯÓÌÚɯÔÈÛõÙÐÈÜßɯÓÌÚɯ×ÓÜÚɯÙõÊÌÕÛÚȮɯ

ÌÛɯÕÖÛÈÔÔÌÕÛɯÓÌÚɯËÖÕÕõÌÚɯØÜÌɯÑɀÈÐɯÙÌÊÜÌÐÓÓÐÌÚɯÈÝÌÊɯËɀÈÜÛÙÌÚɯÊÖÓÓöÎÜÌÚɯÊÏÌÙÊÏÌÜÙÚɯÊÌÛÛÌɯÈÕÕõÌȮɯ

ÓÖÙÚɯ ËÌɯ ÊÌÛÛÌɯ ÈÕÕõÌɯõÓÌÊÛÖÙÈÓÌ ƖƔƕƛȮɯ ÈÐÕÚÐɯ ØÜÌɯ ËÌ×ÜÐÚɯ ƖƔƕƔɯÚÜÙɯ ÓÌÚɯ ËÐÍÍõÙÌÕÛÚɯ ÚÊÙÜÛÐÕÚȭɯ

)ɀÐÕÚÐÚÛÌÙÈÐɯÚÜÙɯØÜÌÓØÜÌÚɯÉÐÈÐÚɯÐÕÏõÙÌÕÛÚɯãɯÓÈɯÊÖÓÓÌÊÛÌɯËÌɯÊÌÚɯËÖÕÕõÌÚȮɯ×ÈÙÊÌɯØÜÌɯÊɀÌÚÛɯÌÚÚÌÕÛÐÌÓɯ

ËÌɯ×ÙÌÕËÙÌɯÜÕɯ×ÌÜɯËÌɯËÐÚÛÈÕÊÌɯÈÝÌÊɯÓÌÚɯÊÖÔÔÌÕÛÈÐÙÌÚɯÑÖÜÙÕÈÓÐÚÛÐØÜÌÚɯ×ÈÙÍÖÐÚɯÛÙöÚɯÙÈ×ÐËÌÚȮɯ

ÛÙöÚɯõÊÜÓõÚȮɯÚÜÙɯÓÌɯ%-ȭɯ(ÓɯÌÚÛɯÐÔ×ÖÙÛÈÕÛɯËÌɯÚÈÝÖÐÙɯËÌɯØÜÖÐɯÕÖÜÚɯ×ÈÙÓÖÕÚȭ 

 ɯ×ÈÙÛÐÙɯËÌɯÊÌÚɯ×ÙÌÔÐÌÙÚɯÔÈÛõÙÐÈÜßɯØÜÐɯÚÖÕÛɯÌÚÚÌÕÛÐÌÓÓÌÔÌÕÛɯËÌÚɯËÖÕÕõÌÚɯØÜÈÕÛÐÛÈÛÐÝÌÚɯØÜÌɯ

ÑɀÈÐɯÙõÊÖÓÛõÌÚɯ×ÈÙɯÓÌɯÉÐÈÐÚɯËÌɯØÜÌÚÛÐÖÕÕÈÐÙÌÚɯãɯÓÈɯÚÖÙÛÐÌɯËÌÚɯÉÜÙÌÈÜßɯËÌɯÝÖÛÌȮɯÓÖÙÚɯËÌÚɯÚÊÙÜÛÐÕÚɯ

õÓÌÊÛÖÙÈÜßɯËÌɯÊÌÛÛÌɯÈÕÕõÌȮɯÑɀÌÚÚÈÐÌÙÈÐɯËÌɯËõÍÐÕÐÙɯÜÕɯ×ÙÖÍÐÓɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯØÜÐɯËõÊÓÈÙÌÕÛɯÝÖÛÌÙɯ

×ÖÜÙɯÓÌɯ%ÙÖÕÛɯÕÈÛÐÖÕÈÓɯãɯÓÈɯÚÖÙÛÐÌɯËÌÚɯÉÜÙÌÈÜßɯËÌɯÝÖÛÌȭ 

#ÈÕÚɯÜÕɯËÌÜßÐöÔÌɯÛÌÔ×ÚȮɯÚÜÙɯÓÈɯÉÈÚÌɯËÌÚɯÔÈÛõÙÐÈÜßɯ×ÓÜÚɯØÜÈÓÐÛÈÛÐÍÚɯØÜÌɯÑɀÈÐɯÙÌÊÜÌÐÓÓÐÚɯÚÜÙɯ

ÜÕÌɯØÜÐÕáÈÐÕÌɯËɀÈÕÕõÌÚȮɯÕÖÛÈÔÔÌÕÛɯËÌÚɯÌÕÛÙÌÛÐÌÕÚɯØÜÌɯÑɀÈÐɯÊÖÕËÜÐÛÚɯÈÝÌÊɯËÌÚɯõÓÌÊÛÙÐÊÌÚɯËÜɯ

%-ȮɯÑÌɯÙÌÝÐÌÕËÙÈÐɯÚÜÙɯÓÌÚɯÙÈÐÚÖÕÚɯËÌɯÊÌɯÝÖÛÌȮɯÓÌÚɯÙÈÐÚÖÕÚɯØÜÐɯÚÖÕÛɯÈÝÈÕÊõÌÚɯ×ÈÙɯÊÌÚɯÍÌÔÔÌÚȭɯ"Ìɯ



15 

 

 

ÚÖÕÛɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯØÜÌɯÑɀÈÐɯÙÌÕÊÖÕÛÙõÌÚȮɯõÊÖÜÛõÌÚɯÌÛɯÚÜÐÝÐÌÚɯ×ÖÜÙɯÊÌÙÛÈÐÕÌÚɯËÜÙÈÕÛɯ×ÓÜÚÐÌÜÙÚɯɯ

ÈÕÕõÌÚȭɯ+ɀÌÕÚÌÔÉÓÌɯËÌɯÊÌÚɯÈÕÈÓàÚÌÚɯÍÐÎÜÙÌɯËÈÕÚɯÓɀÖÜÝÙÈÎÌ1ɯÙõÊÌÕÛɯØÜÌɯÑɀÈÐɯ×ÜÉÓÐõȮɯØÜÐɯÈɯõÛõɯ

ÊÐÛõɯÛÖÜÛɯãɯÓɀÏÌÜÙÌȭ 

)ɀÐÕÚÐÚÛÌɯÚÜÙɯÓÈɯÊÖÔ×ÓõÔÌÕÛÈÙÐÛõɯËÌɯÊÌÚɯÔÈÛõÙÐÈÜßɯãɯÓÈɯÍÖÐÚɯØÜÈÓÐÛÈÛÐÍÚɯÌÛɯØÜÈÕÛÐÛÈÛÐÍÚɯØÜÌɯ

ÓɀÖÕɯÖ××ÖÚÌɯÚÖÜÝÌÕÛȮɯËÈÕÚɯÓÈɯÔÌÚÜÙÌɯÖķɯÐÓÚɯÖÍÍÙÌÕÛɯËÌÚɯ×ÌÙÚ×ÌÊÛÐÝÌÚɯËɀÈÕÈÓàÚÌɯÛÙöÚɯÍÐÕÌȭɯ$Õɯ

ÍÈÐÛȮɯÊÌɯÚÖÕÛɯËÌÚɯÔÈÛõÙÐÈÜßɯÛÙöÚɯÊÖÔ×ÓõÔÌÕÛÈÐÙÌÚȮɯØÜÐɯ×ÌÙÔÌÛÛÌÕÛɯËÌɯÔÜÓÛÐ×ÓÐÌÙɯÓÌÚɯÌÕÛÙõÌÚɯ

ÚÜÙɯÜÕɯÚÜÑÌÛɯØÜÐɯÙÌÚÛÌɯØÜÈÕËɯÔ÷ÔÌɯÛÙöÚɯÊÖÔ×ÓÌßÌȭ 

 

)Ìɯ ÝÈÐÚɯ ËɀÈÉÖÙËɯ ÌÕɯ ÝÌÕÐÙɯ ÈÜßɯ ÍÌÔÔÌÚɯ ØÜÐɯ ÝÖÛÌÕÛɯ ×ÖÜÙɯ ÓÌɯ %-ɯ ÌÕɯ ƖƔƕƛɯ ÌÕɯÙÌÝÌÕÈÕÛɯ

×ÙõÈÓÈÉÓÌÔÌÕÛɯÚÜÙɯÓÌÚɯËÖÕÕõÌÚɯËÌɯÓɀÌÕØÜ÷ÛÌȭɯ"ÌÚɯËÖÕÕõÌÚɯÚÖÕÛɯÌÚÚÌÕÛÐÌÓÓÌÔÌÕÛɯËÌɯÛÙÖÐÚɯ

ÖÙËÙÌÚȭ 

ɯ 

- +Ìɯ×ÙÌÔÐÌÙɯÑÌÜɯËÌɯËÖÕÕõÌÚȮɯÊɀÌÚÛɯÓɀÈÕÈÓàÚÌɯÚàÚÛõÔÈÛÐØÜÌɯËÌÚɯÙõÚÜÓÛÈÛÚɯõÓÌÊÛÖÙÈÜßɯÚÜÙɯ

ÓÌÚɯËÐÍÍõÙÌÕÛÚɯÉÜÙÌÈÜßɯËÌɯÝÖÛÌȮɯÚÜÙɯÓÈɯÊÖÔÔÜÕÌɯËɀ ÝÐÎÕÖÕɯËÌ×ÜÐÚɯÓÌÚɯõÓÌÊÛÐÖÕÚɯ

ÊÈÕÛÖÕÈÓÌÚɯ×ÈÙÛÐÌÓÓÌÚɯËÌɯƖƔƕƔȭɯ"ɀÌÚÛɯÜÕɯÛÙÈÝÈÐÓɯØÜÐɯÚÌɯÍÈÐÛɯ×ÈÙɯ ÉÜÙÌÈÜɯ ËÌɯÝÖÛÌȭɯ

 ÜÑÖÜÙËɀÏÜÐȮɯÓÌɯÔÐÕÐÚÛöÙÌɯËÌɯÓɀ(ÕÛõÙÐÌÜÙɯËÐÍÍÜÚÌɯÓÌÚɯÙõÚÜÓÛÈÛÚɯõÓÌÊÛÖÙÈÜßɯãɯÓɀõÊÏÌÓÓÌɯËÜɯ

ÉÜÙÌÈÜɯËÌɯÝÖÛÌȭɯ"ɀÌÚÛɯÜÕÌɯÛÖÜÛÌɯ×ÌÛÐÛÌɯõÊÏÌÓÓÌɯØÜÐɯÕÖÜÚɯ×ÌÙÔÌÛɯÑÜÚÛÌÔÌÕÛɯËÌɯÛÙÈÝÈÐÓÓÌÙɯ

ÚÜÙɯÓÈɯÚÐÕÎÜÓÈÙÐÛõɯËÌÚɯÝÖÛÌÚȭ 

- +ÌɯËÌÜßÐöÔÌɯÑÌÜɯËÌɯËÖÕÕõÌÚȮɯÊÌɯÚÖÕÛɯËÌÚɯØÜÌÚÛÐÖÕÕÈÐÙÌÚɯÙõÈÓÐÚõÚɯãɯ ÓÈɯÚÖÙÛÐÌɯËÌÚɯ

ÉÜÙÌÈÜßɯËÌɯÝÖÛÌɯãɯ ÝÐÎÕÖÕɯȹƖƔƕƖȮɯƖƔƕƙȮɯƖƔƕƛȺȭɯ"ɀÌÚÛɯ×ÓÜÚɯÈÕÊÐÌÕɯ×ÖÜÙɯ ÝÐÎÕÖÕȮɯ

×ÜÐÚØÜÌɯÑÌɯÛÙÈÝÈÐÓÓÌɯËÌ×ÜÐÚɯƖƔƕƖɯ×ÈÙɯØÜÌÚÛÐÖÕÕÈÐÙÌȭɯ 

)ɀÈÐɯ×ÈÙÛÐÊÐ×õɯãɯÜÕɯÎÙÖÚɯ×ÙÖÎÙÈÔÔÌɯËÌɯÙÌÊÏÌÙÊÏÌɯÊÌÛÛÌɯÈÕÕõÌɯÈÝÌÊɯËɀÈÜÛÙÌÚɯÊÖÓÓöÎÜÌÚɯ

ÊÏÌÙÊÏÌÜÙÚ2ȭɯ-ÖÜÚɯÈÝÖÕÚɯÔÜÓÛÐ×ÓÐõɯÓÌÚɯÚÐÛÌÚȮɯÕÖÛÈÔÔÌÕÛ ȯɯ ÔÐÌÕÚȮɯ/ÈÙÐÚȮɯ)ÖÐÎÕàȮɯ,ÈÙÚÌÐÓÓÌȮɯ

!ÙÐÎÕÖÓÌÚɯÌÛɯ ÝÐÎÕÖÕɯÓÖÙÚɯËÜɯƖöÔÌɯÛÖÜÙɯËÌɯÓɀõÓÌÊÛÐÖÕɯ×ÙõÚÐËÌÕÛÐÌÓÓÌɯƖƔƕƛɯÌÛɯÙõÊÖÓÛõɯÊÌÚɯ

ØÜÌÚÛÐÖÕÕÈÐÙÌÚɯ ËÈÕÚɯ ÓÌɯ ÊÈËÙÌɯ ËÜɯ ×ÙÖÑÌÛɯ  +"Ö5ȭɯ-ÖÜÚɯ ÈÝÖÕÚɯ ÙÌÊÜÌÐÓÓÐɯ ×ÓÜÚɯ ËÌɯ

Ɨ ƔƔƔ ØÜÌÚÛÐÖÕÕÈÐÙÌÚɯãɯÓÈɯÚÖÙÛÐÌɯËÌÚɯÉÜÙÌÈÜßɯËÌɯÝÖÛÌɯ×ÖÜÙɯÓÌÚɯõÓÌÊÛÐÖÕÚɯ×ÙõÚÐËÌÕÛÐÌÓÓÌÚɯËÌɯ

ƖƔƕƛȭ 

- +ÌɯËÌÙÕÐÌÙɯÑÌÜɯËÌɯËÖÕÕõÌÚɯÊÖÕÊÌÙÕÌɯÓÌɯÙÌÓÌÝõɯËÌÚɯÓÐÚÛÌÚɯËɀõÔÈÙÎÌÔÌÕÛɯØÜÌɯÑÌɯÍÈÐÚɯ

ÚàÚÛõÔÈÛÐØÜÌÔÌÕÛɯãɯÓÈɯÚÜÐÛÌɯËÌÚɯËÐÍÍõÙÌÕÛÌÚɯõÓÌÊÛÐÖÕÚɯËÌ×ÜÐÚɯ×ÓÜÚÐÌÜÙÚɯÈÕÕõÌÚɯÚÜÙɯÓÌÚɯ

ƘɯÉÜÙÌÈÜßɯÈÝÐÎÕÖÕÕÈÐÚȭɯ/ÖÜÙØÜÖÐ ȳɯ/ÈÙÊÌɯØÜÌɯÓÌÚɯËÖÕÕõÌÚɯËɀõÔÈÙÎÌÔÌÕÛɯÚÖÕÛɯËÌÚɯ

ËÖÕÕõÌÚɯÚÖÓÐËÌÚȭɯ-ÖÜÚɯÕÌɯÚÈÝÖÕÚɯ×ÈÚɯ×ÖÜÙɯØÜÐɯÓÌÚɯÎÌÕÚɯÖÕÛɯÝÖÛõȮɯÔÈÐÚɯÕÖÜÚɯÚÈÝÖÕÚɯ

ËõÑãɯØÜɀÐÓÚɯÚÖÕÛɯÝÌÕÜÚȮɯ×ÜÐÚØÜɀÐÓɯàɯÈɯÜÕÌɯÚÐÎÕÈÛÜÙÌɯØÜÐɯÕÖÜÚɯ×ÌÙÔÌÛɯËÌɯÙÌ×õÙÌÙɯÚÐɯÓÈɯ

×ÌÙÚÖÕÕÌɯ ÚɀÌÚÛɯ Ëõ×ÓÈÊõÌɯ ÖÜɯ ×ÈÚȭɯ "ÌÓÈɯ ×ÌÙÔÌÛɯ ËÌɯ ÛÙÈÝÈÐÓÓÌÙɯ ÈÜÚÚÐɯ ÚÜÙɯ ÓÌÚɯ ÛÈÜßɯ

ËɀÈÉÚÛÌÕÛÐÖÕȭɯ"ÌÓÈɯ×ÌÙÔÌÛɯËÌɯÊÖÔ×ÙÌÕËÙÌɯÓÈɯÔÖÕÛõÌɯÚÜ××ÖÚõÌɯËÜɯ%-ȭɯ5ÖÜÚɯÈÓÓÌáɯÝÖÐÙɯ

×ÖÜÙØÜÖÐɯÑÌɯËÐÚɯɋ ÚÜ××ÖÚõÌȭ Ɍ 

 

                                                             
1 De Boeck supérieur : « Le vote FN. Pour une sociologie localisée des électorats frontistes. » 
2 Analyses Localisées Comparatives du Vote : défiance, abstention et radicalisation politique dans la France 

contemporaine), projet ANR conduit sous la direction  Ëɀ$ÙÐÊɯ  ÎÙÐÒÖÓÐÈÕÚÒÐɯ ÙÈÛÛÈÊÏõɯ ãɯ Óɀ(ÕÚÛÐÛÜÛɯ ËÌɯ ÙÌÊÏÌÙÊÏÌɯ

interdisciplinaire en sciences sociales (IRISSO ɬ UMR 7170 ɬ Université Paris Dauphine/PSL). Les partenaires du projet 

sont : Le CESSP Le Centre Européen de sociologie et de science politique  (CESSP-UMR 8209) qui bénéficie du soutien de 

Óɀ$'$22ȮɯËÜɯ"-12ɯÌÛɯËÌɯÓɀ4ÕÐÝÌÙÚÐÛõɯËÌɯ/ÈÙÐÚɯƕɯȰɯÓÌɯ"ÌÕÛÙÌɯ4ÕÐÝÌÙÚÐÛÈÐÙÌɯËÌɯ1ÌÊÏÌÙÊÏÌÚɯÚÜÙɯÓɀ ÊÛÐÖÕɯ/ÜÉÓÐØÜÌɯÌÛɯÓÌɯ/ÖÓÐÛÐØÜÌ-

Epistémologie et Sciences Sociales  (UMR 6054)-CURRAPUniversité Picardie Jules Verne Amiens ; le Centre de Recherches 

Sociologiques et Politiques de Paris (CRESPPA ɬ UMR 7217 ɬ CNRS) qui bénéficie du soutien des Universités Paris 8 et 

Paris Ouest-Nanterre ; le laboratoire CHERPA - Croyance, Histoire, Espace, Régulation politique et Administrative  ɬ (EA 

4261) de Sciences Po Aix   
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)ÌɯÝÈÐÚɯÔɀÈ××ÜàÌÙɯ×ÖÜÙɯÓɀÌÚÚÌÕÛÐÌÓɯÚÜÙɯÓÌÚɯËÖÕÕõÌÚ ƖƔƕƛȭɯ+ÌÚɯÈÜÛÙÌÚɯËÖÕÕõÌÚɯÔÌɯ×ÌÙÔÌÛÛÙÖÕÛɯ

ËÌɯÕÜÈÕÊÌÙɯÊÌÙÛÈÐÕÌÚɯÈÕÈÓàÚÌÚɯ×ÙÖ×ÙÌÚɯÈÜɯÊÖÕÛÌßÛÌɯõÓÌÊÛÖÙÈÓɯÍÓÜÊÛÜÈÕÛɯËɀÜÕÌɯõÓÌÊÛÐÖÕɯãɯÜÕÌɯ

ÈÜÛÙÌȭ 

 

/ÖÜÙɯ×ÙõÊÐÚÌÙɯÜÕɯ×ÌÜɯÓÌÚɯÊÏÖÚÌÚɯÌÛɯÚÈÝÖÐÙɯËÌɯØÜÖÐɯÕÖÜÚɯ×ÈÙÓÖÕÚȮɯÑÌɯÝÈÐÚɯ×ÙõÚÌÕÛÌÙɯÐÊÐɯÜÕÌɯ

ÈÕÈÓàÚÌɯËÌÚɯÙõ×ÖÕÚÌÚɯÍÖÜÙÕÐÌÚɯ×ÈÙɯÓÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯãɯÓÈɯÚÖÙÛÐÌɯËÌÚɯÉÜÙÌÈÜßɯËÌɯÝÖÛÌȮɯãɯÓÈɯØÜÌÚÛÐÖÕɯ

ɋ /ÖÜÙɯØÜÐɯÝÌÕÌáɪÝÖÜÚɯËÌɯÝÖÛÌÙ ȳ ɌȮɯÈÜɯƕÌÙɯÌÛɯÈÜɯƖöÔÌɯÛÖÜÙɯËÌɯÓɀõÓÌÊÛÐÖÕɯ×ÙõÚÐËÌÕÛÐÌÓÓÌ ƖƔƕƛȭ 

/ÖÜÙɯÓÌɯƕÌÙɯÛÖÜÙȮɯÚÜÙɯÓÌÚɯØÜÈÛÙÌɯÉÜÙÌÈÜßɯÈÝÐÎÕÖÕÕÈÐÚȮɯÕÖÜÚɯÈÝÖÕÚɯÊÖÕÛÙĠÓõȮɯÚÜÙɯÓÌÚɯÓÐÚÛÌÚɯ

ËɀõÔÈÙÎÌÔÌÕÛȮɯØÜÌɯÕÖÜÚɯÈÝÐÖÕÚɯËÌÚɯÛÈÜßɯËÌɯÙõ×ÖÕÚÌɯËÌɯÍÌÔÔÌÚɯØÜÐɯõÛÈÐÌÕÛɯÊÖÕÍÖÙÔÌÚɯÈÜɯ

ÕÖÔÉÙÌɯËÌɯÍÌÔÔÌÚɯÐÕÚÊÙÐÛÌÚɯÚÜÙɯÓÌÚɯÓÐÚÛÌÚɯõÓÌÊÛÖÙÈÓÌÚȭɯ-ÖÜÚɯÈÝÖÕÚɯËÖÕÊɯÜÕɯõÊÏÈÕÛÐÓÓÖÕɯ

ÙÌ×ÙõÚÌÕÛÈÛÐÍȭɯ-ÖÜÚɯÈÝÖÕÚɯƙƘ ǔɯËÌɯÛÈÜßɯËÌɯÙõ×ÖÕÚÌɯÌÛɯƙƘ ǔɯËÌɯÍÌÔÔÌÚɯÐÕÚÊÙÐÛÌÚɯÚÜÙɯÓÌÚɯÓÐÚÛÌÚɯ

õÓÌÊÛÖÙÈÓÌÚȭɯ-ÖÜÚɯÚÖÔÔÌÚɯËÖÕÊɯÚÜÙɯÜÕɯõÊÏÈÕÛÐÓÓÖÕɯØÜÐɯÛÐÌÕÛɯÓÈɯÙÖÜÛÌɯËÌɯÊÌɯ×ÖÐÕÛɯËÌɯÝÜÌȭ 

-ÖÜÚɯÈÝÖÕÚɯ×ÖÚõɯãɯƗƚƘ ÍÌÔÔÌÚɯÊÌÛÛÌɯØÜÌÚÛÐÖÕɯãɯÓÈɯÚÖÙÛÐÌɯËÌÚɯÉÜÙÌÈÜßɯËÌɯÝÖÛÌɯËɀ ÝÐÎÕÖÕȭɯ

2ÌÜÓÌÚɯƖƕƝɯÖÕÛɯÙõ×ÖÕËÜɯãɯÓÈɯØÜÌÚÛÐÖÕ ɋ /ÖÜÙɯØÜÐɯÝÌÕÌáɪÝÖÜÚɯËÌɯÝÖÛÌÙ ȳ Ɍȭɯ2ÜÙɯÊÌÚɯƖƕƝɯÙõ×ÖÕÚÌÚȮɯ

ÚÌÜÓÌÔÌÕÛɯƕƜɯÖÕÛɯËõÊÓÈÙõɯÜÕɯÝÖÛÌɯÌÕɯÍÈÝÌÜÙɯËÜɯ%-ȮɯÊÌɯØÜÐɯÌÚÛɯÛÙöÚɯÌÕɯËÌñãɯËÌÚɯÙõÚÜÓÛÈÛÚɯÙõÌÓÚɯ

ÖÉÚÌÙÝõÚɯÚÜÙɯÓÌÚɯÉÜÙÌÈÜßɯõÛÜËÐõÚȭɯ 

+Ìɯ5ÈÜÊÓÜÚÌɯÌÚÛɯÜÕÌɯÙõÎÐÖÕɯËÈÕÚɯÓÈØÜÌÓÓÌɯÓÌɯ%-ɯÌÚÛɯÍÖÙÛÌÔÌÕÛɯÐÔ×ÓÈÕÛõɯÌÛɯÐÓɯàɯÈɯ×ÖÜÙÛÈÕÛɯÜÕÌɯ

ÛÙöÚɯÍÖÙÛÌɯÚÖÜÚɪËõÊÓÈÙÈÛÐÖÕɯËÌɯÊÌɯÝÖÛÌȭɯ"ɀÌÚÛɯÓÌɯ×ÙÌÔÐÌÙɯõÓõÔÌÕÛɯËɀÈÕÈÓàÚÌɯÌÚÚÌÕÛÐÌÓȭɯ+ÌɯÝÖÛÌɯ

%-ɯËÌÔÌÜÙÌɯÜÕɯÝÖÛÌɯÚÖÜÚɪËõÊÓÈÙõȭɯ"ɀõÛÈÐÛɯËõÑãɯÓÌɯÊÈÚɯÌÕɯƖƔƕƖȭɯ)ɀÈÝÈÐÚɯËõÑãɯ×ÜɯÊÖÕÚÛÈÛÌÙɯØÜÌɯ

ÓÌÚɯËõÊÓÈÙÈÛÐÖÕÚɯõÛÈÐÌÕÛɯÐÕÍõÙÐÌÜÙÌÚɯËÌɯ×ÓÜÚɯËÌɯÓÈɯÔÖÐÛÐõɯÈÜßɯÚÊÖÙÌÚɯÙõÈÓÐÚõÚɯ×ÈÙɯÊÌɯ×ÈÙÛÐɯÚÜÙɯ

ÓÌÚɯÉÜÙÌÈÜßɯËÌɯÝÖÛÌȭɯ#ÌɯÔÈÕÐöÙÌɯÎõÕõÙÈÓÌɯËÈÕÚɯÓÌÚɯÌÕØÜ÷ÛÌÚɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌÚȮɯÓÌÚɯÝÖÛÌÚɯËÜɯ%-Ȯɯ

ÔÈÐÚɯÈÜÚÚÐɯÓÌÚɯÝÖÛÌÚɯËÌɯËÙÖÐÛÌȮɯÚÖÕÛɯ×ÈÙÛÐÊÜÓÐöÙÌÔÌÕÛɯÚÖÜÚɪËõÊÓÈÙõÚȭɯ(ÓÚɯÓÌɯÚÖÕÛɯÌÕÊÖÙÌɯ×ÓÜÚɯ

ÚÜÙɯÓÌÚɯÚÊÙÜÛÐÕÚɯ×ÙõÚÐËÌÕÛÐÌÓÚɯØÜÐɯÚÖÕÛɯËÌÚɯÚÊÙÜÛÐÕÚɯÑÜÎõÚɯËɀÐÔ×ÖÙÛÈÕÊÌȭɯ(ÓÚɯÓÌɯÚÖÕÛɯÌÕÊÖÙÌɯ×ÓÜÚɯ

ÚÜÙɯËÌÚɯÉÜÙÌÈÜßɯËÌɯÝÖÛÌɯØÜÐɯÕÌɯÚÖÕÛɯ×ÈÚɯÈÚÚÐÔÐÓõÚɯãɯËÌÚɯÉÜÙÌÈÜßɯËÌɯËÙÖÐÛÌȭɯ(ÓɯÌÚÛɯ×ÓÜÚɯÍÈÊÐÓÌɯ

×ÖÜÙɯÜÕɯõÓÌÊÛÌÜÙɯËÌɯËÙÖÐÛÌɯËÌɯËõÊÓÈÙÌÙɯÜÕɯÝÖÛÌɯËÌɯËÙÖÐÛÌɯÚÜÙɯÜÕɯÉÜÙÌÈÜɯËÌɯËÙÖÐÛÌɯÌÛɯËÌɯÓÌɯ

ËõÊÓÈÙÌÙɯ ×ÖÜÙɯ ÜÕÌɯ õÓÌÊÛÐÖÕɯ ÙõÎÐÖÕÈÓÌɯ ×ÓÜÛĠÛɯ ØÜÌɯ ËÌɯ ÓÌɯ ËõÊÓÈÙÌÙɯ ×ÖÜÙɯ ÜÕÌɯ õÓÌÊÛÐÖÕɯ

×ÙõÚÐËÌÕÛÐÌÓÓÌȭɯ2ÈÊÏÌáɯ×ÈÙɯÈÐÓÓÌÜÙÚɯØÜɀÐÓɯàɯÈɯËɀÈÜÛÙÌÚɯÝÖÛÌÚɯØÜÐɯÚÖÕÛɯÚÜÙɪËõÊÓÈÙõÚȮɯÛÌÓÚɯØÜÌɯÓÌɯ

ÝÖÛÌɯ,õÓÌÕÊÏÖÕȮɯØÜÐɯÓÜÐȮɯ×ÈÙɯÊÖÕÛÙÌȮɯÌÚÛɯ×ÓÜÚɯÐÔ×ÖÙÛÈÕÛɯØÜÌɯÓÌɯÚÊÖÙÌɯÙõÈÓÐÚõɯÚÜÙɯÓÌÚɯÉÜÙÌÈÜßɯ

ËÌɯÝÖÛÌȭɯ"ÌɯÚÖÕÛɯÓÌÚɯÔàÚÛöÙÌÚɯËɀÜÕÌɯÌÕØÜ÷ÛÌɯËõÊÓÈÙÈÛÐÝÌȭ 

+ɀÈÕÈÓàÚÌɯÚɀÈ××ÜÐÌɯÐÊÐɯÚÜÙɯƗƔƕƕɯØÜÌÚÛÐÖÕÕÈÐÙÌÚɯÙÌÊÜÌÐÓÓÐÚɯÓÖÙÚɯËÜɯƖème ÛÖÜÙɯËÌɯÓɀõÓÌÊÛÐÖÕɯ

présidentielle de cette année, dont 2694 exploitables concernant la question « Pour qui 

venez-vous de voter ? Ɍȭɯ)ÌɯÝÈÐÚɯõÝÐËÌÔÔÌÕÛɯÔɀÈ××ÜàÌÙɯÚÜÙɯÊÌÚɯƖƔƔɯÝÖÛÌÚɯËõÊÓÈÙõÚɯÌÕɯ

insistant bien sur le fait que cela représente seulement 7% de réponses exploitables sur le 

volume total de questionnaire recueillis. "ɀÌÚÛ-à-dire que nous avons quand même recueilli  

plus de 3000 questionnaires pour avoir un échantillon de seulement quelques 200 femmes 

qui déclarent un vote FN. Cela reste très faible.  

+ɀÐËõÌɯÐÊÐɯÕɀÌÚÛɯÈÉÚÖÓÜÔÌÕÛɯ×ÈÚɯËÌɯÝÖÜÚɯÈÚÚÖÔÔÌÙɯËÌɯÊÏÐÍÍÙÌÚȭɯ)ÌɯÝÈÐÚɯÌÚÚÈàÌÙɯËÌɯÓÌɯÍÈÐÙÌɯÓÌɯ

ÔÖÐÕÚɯ×ÖÚÚÐÉÓÌȮɯÔ÷ÔÌɯÚɀÐÓɯàɯÌÕɯÈÜÙÈɯÜÕɯ×ÌÜȭɯ 

"ɀÌÚÛɯ×ÓÜÛĠÛɯËÌɯÝÖÜÚɯÔÌÛÛÙÌɯÌÕɯÎÈÙËÌɯÊÖÕÛÙÌɯÓÌÚɯÊÖÔÔÌÕÛÈÐÙÌÚɯÚÖÕËÈÎÐÌÙÚɯØÜÐɯÊÖÕÛÙÐÉÜÌÕÛɯ

ãɯÊÖÕÚÛÙÜÐÙÌɯËÌɯÛÖÜÛÌÚɯ×ÐöÊÌÚɯÊÌɯØÜÌɯÕÖÜÚɯÈ××ÌÓÖÕÚɯÌÕɯÚÖÊÐÖÓÖÎÐÌɯËÌÚɯÈÙÛÌÍÈÊÛÚȭɯ"ɀÌÚÛɪãɪËÐÙÌɯ

ËÌÚɯÊÏÖÚÌÚɯØÜÐɯÕɀÌßÐÚÛÌÕÛɯ×ÈÚɯÖÜɯØÜÐɯÖÕÛɯ×ÌÜɯãɯÝÖÐÙɯÈÝÌÊɯÓÈɯÙõÈÓÐÛõɯËÌÚɯÊÏÖÚÌÚȭɯ 
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+ÈɯËÐÍÍÐÊÜÓÛõɯÔÈÑÌÜÙÌɯËÌÚɯÌÕØÜ÷ÛÌÚɯØÜÌɯÑÌɯÔöÕÌȮɯËÌÚɯÌÕØÜ÷ÛÌÚɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌÚ ȰɯØÜɀÌÓÓÌÚɯÚÖÐÌÕÛɯ×Ùõɯ

ÖÜɯ×ÖÚÛõÓÌÊÛÖÙÈÓÌÚȮɯÊɀÌÚÛɯØÜÌɯÊÌÓÈɯÙÌÚÛÌɯËÌÚɯÌÕØÜ÷ÛÌÚɯËõÊÓÈÙÈÛÐÝÌÚȮɯÌÛɯØÜÌɯÓÌɯËõÊÓÈÙÈÛÐÍɯÌÚÛɯ

ËɀÈÜÛÈÕÛɯ×ÓÜÚɯËÐÍÍÐÊÐÓÌɯãɯÝÈÓÐËÌÙɯØÜɀÐÓɯÌÚÛɯõÓÖÐÎÕõɯËÌɯÓÈɯ×ÙÈÛÐØÜÌȭɯ 

-ÖÜÚȮɯÕÖÜÚɯÕÖÜÚɯÛÙÖÜÝÖÕÚɯãɯÓÈɯÚÖÙÛÐÌɯËÌÚɯÉÜÙÌÈÜßɯËÌɯÝÖÛÌȭɯ-ÖÜÚɯÐÕÛÌÙÙÖÎÌÖÕÚɯÓÌÚɯÎÌÕÚɯÚÜÙɯ

ØÜÌÓØÜÌɯÊÏÖÚÌɯØÜɀÐÓÚɯÝÐÌÕÕÌÕÛɯËÌɯÍÈÐÙÌȭɯ-ÖÜÚɯÈÝÖÕÚɯ×ÓÜÚɯËÌɯÊÏÈÕÊÌÚɯËɀÖÉÛÌÕÐÙɯÜÕÌɯÙõ×ÖÕÚÌɯ

ØÜÐɯÌÚÛɯ×ÙÖÊÏÌɯËÌɯÓÈɯÙõÈÓÐÛõȮɯÌÕÊÖÙÌɯØÜÌȱɯ-ÖÜÚɯÈÝÖÕÚɯËÌÚɯÎÌÕÚɯØÜÐɯÚÖÙÛÌÕÛɯËÜɯÉÜÙÌÈÜɯÚÈÕÚɯ

ÚÌɯÙÈ××ÌÓÌÙɯ×ÖÜÙɯØÜÐɯÐÓÚɯÝÐÌÕÕÌÕÛɯËÌɯÝÖÛÌÙȭɯ 

(ÔÈÎÐÕÌáɯËÌÚɯÚÖÕËÈÎÌÚɯØÜÐɯÚÖÕÛɯÙõÈÓÐÚõÚɯËÌÚɯÔÖÐÚɯÈÝÈÕÛɯÜÕɯÚÊÙÜÛÐÕȮɯÈÓÖÙÚɯØÜÌɯÕÖÜÚɯÕÌɯ

ÊÖÕÕÈÐÚÚÖÕÚɯ×ÈÚɯÌÕÊÖÙÌɯÓÈɯÛÖÛÈÓÐÛõɯËÌÚɯÊÈÕËÐËÈÛÜÙÌÚȭɯ#ÌÚɯÚÊõÕÈÙÐÖÚɪÍÐÊÛÐÖÕÚɯËÌɯÊÈÕËÐËÈÛÚɯØÜÐɯ

ÕÌɯÚÌÙÖÕÛɯÍÐÕÈÓÌÔÌÕÛɯ×ÈÚɯÊÈÕËÐËÈÛÚɯãɯÓɀõÓÌÊÛÐÖÕȮɯÚÖÕÛɯ×ÙÖ×ÖÚõÚɯÈÜßɯÎÌÕÚȮɯÌÛɯÕÖÜÚɯÓÌÜÙɯ

ËÌÔÈÕËÖÕÚɯËÌɯÚÌɯ×ÙÖÕÖÕÊÌÙɯÓãɪËÌÚÚÜÚȭɯ)ÌɯÝÖÜÚɯÙÈ××ÌÓÓÌɯØÜÌɯ,ÈÙÐÕÌ +Ì /ÌÕȮɯÈÜɯËõÉÜÛɯËÜɯ

ÔÖÐÚɯËÌɯÑÈÕÝÐÌÙɯËÌɯÊÌÛÛÌɯÈÕÕõÌȮɯõÛÈÐÛɯÊÙõËÐÛõÌɯËÌɯƖƜ ǔɯËÌÚɯÐÕÛÌÕÛÐÖÕÚɯËÌɯÝÖÛÌȭɯ$ÓÓÌɯÕÌɯÍÈÐÛɯ

ÍÐÕÈÓÌÔÌÕÛɯØÜÌɯƖƖ ǔȭɯ 

-ÖÜÚɯÕÌɯ×ÖÜÝÖÕÚɯ×ÈÚɯÐÔÈÎÐÕÌÙɯØÜÌɯÊÌɯÛà×ÌɯËÌɯ×ÙÖËÜÊÛÐÖÕɯÌÛɯËÌɯÊÖÔÔÌÕÛÈÐÙÌÚɯÕÌɯ×ÙÖËÜÐÛɯ

×ÈÚɯËÌÚɯÌÍÍÌÛÚɯÚÜÙɯÓÈɯÙõÈÓÐÛõɯÌÛɯÕɀÐÕÍÓÜÌÕÊÌɯ×ÈÚɯÕõÊÌÚÚÈÐÙÌÔÌÕÛɯÓÌÚɯÎÌÕÚɯØÜÐɯÕɀÖÕÛɯ×ÌÜÛɪ÷ÛÙÌɯ

×ÈÚɯËÌɯ×ÙõÍõÙÌÕÊÌɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌɯ×ÈÙÍÈÐÛÌÔÌÕÛɯÚÛÈÉÐÓÐÚõÌȭ 

 

 ÝÈÕÛɯ ËÌɯ ÝÖÜÚɯ ËÖÕÕÌÙɯ ØÜÌÓØÜÌÚɯ õÓõÔÌÕÛÚɯ ËÌɯ ËÌÚÊÙÐ×ÛÐÖÕɯ ËÜɯ ×ÙÖÍÐÓɯ ËÌɯ ÊÌÚɯ ØÜÌÓØÜÌÚɯ

ƖƔƔ ÍÌÔÔÌÚɯËõÊÓÈÙÈÕÛɯÜÕɯÝÖÛÌɯ%-ȮɯÑÌɯÝÌÜßɯÐÕÚÐÚÛÌÙɯÚÜÙɯËÐÍÍõÙÌÕÛÚɯ×ÖÐÕÛÚ ȯ 

ü "ÌÜßɯɪɯÊÌÓÓÌÚɯÌÕɯÓɀÖÊÊÜÙÙÌÕÊÌɯɪɯØÜÐɯËõÊÓÈÙÌÕÛɯÈÝÖÐÙɯÝÖÛõɯ,ÈÙÐÕÌ +Ì /ÌÕɯÈÜɯƖöÔÌɯÛÖÜÙɯ

ÕÌɯÚÖÕÛɯ×ÈÚɯÕõÊÌÚÚÈÐÙÌÔÌÕÛɯÓÌÚɯÔ÷ÔÌÚɯØÜɀÈÜɯƕÌÙɯÛÖÜÙȭɯ-ÖÜÚɯËÐÚ×ÖÚÖÕÚɯËÌɯÓÈɯ

ÙÌÊÖÕÚÛÐÛÜÛÐÖÕɯËÌÚɯÐÛÐÕõÙÈÐÙÌÚɯõÓÌÊÛÖÙÈÜßȭɯ"ɀÌÚÛɪãɪËÐÙÌɯØÜÌɯÕÖÜÚɯËÌÔÈÕËÖÕÚɯÈÜßɯÎÌÕÚɯ

ÈÜɯƖöÔÌɯÛÖÜÙɯ×ÖÜÙɯØÜÐɯÐÓÚɯÖÕÛɯÝÖÛõɯÈÜɯƕÌÙɯÛÖÜÙȭɯ+ÌÚɯ÷ÛÙÌÚɯÏÜÔÈÐÕÚɯ×ÙõÍõÙÈÕÛɯÓÈɯÊÖÏõÙÌÕÊÌɯ

ãɯÓÈɯËÐÚÚÖÕÈÕÊÌɯÖÕÛɯÛÌÕËÈÕÊÌɯãɯËÖÕÕÌÙɯÓÌɯÔ÷ÔÌɯÊÏÖÐßɯÔÈÐÚɯÕÖÜÚɯÕÌɯÚÖÔÔÌÚɯ×ÈÚɯ

ÊÌÙÛÈÐÕÚɯØÜɀÐÓÚɯÈÐÌÕÛɯÝÖÛõɯ×ÖÜÙɯÓÈɯÔ÷ÔÌɯ×ÌÙÚÖÕÕÌȭ 

ü #ÌÜßÐöÔÌɯõÓõÔÌÕÛ ȯɯÓÈɯØÜÈÓÐÍÐÊÈÛÐÖÕɯËÌɯ,ÈÙÐÕÌ +Ì /ÌÕɯ×ÖÜÙɯÓÌɯƖöÔÌɯÛÖÜÙɯËÌɯÓÈɯ

×ÙõÚÐËÌÕÛÐÌÓÓÌɯËÌɯÊÌÛÛÌɯÈÕÕõÌɯÓÜÐɯÈɯËÖÕÕõɯÐÕõÝÐÛÈÉÓÌÔÌÕÛɯÜÕÌɯÍÖÙÔÌɯËÌɯÓõÎÐÛÐÔÐÛõȮɯÜÕÌɯ

ÙÌÊÖÕÕÈÐÚÚÈÕÊÌɯÈÜÚÚÐɯØÜÐɯÈɯÍÈÝÖÙÐÚõɯÓÈɯËõÊÓÈÙÈÛÐÖÕɯËɀÜÕɯÝÖÛÌɯÌÕɯÚÈɯÍÈÝÌÜÙȭɯ"ÌɯÕɀõÛÈÐÛɯ

×ÌÜÛɪ÷ÛÙÌɯ×ÈÚɯÓÌɯÊÈÚɯÚÜÙɯËɀÈÜÛÙÌÚɯõÓÌÊÛÐÖÕÚȭɯ(ÓɯàɯÈɯ×ÌÜÛɪ÷ÛÙÌɯÜÕɯÉÐÈÐÚɯËÌɯÚÜÙɪËõÊÓÈÙÈÛÐÖÕɯ

ÚÜÙɯÊÌɯƖöÔÌɯÛÖÜÙȭ 

ü (ÓɯÍÈÜÛɯÙÌÛÌÕÐÙɯØÜɀÐÓɯÌßÐÚÛÌɯÜÕÌɯÍÙÈÊÛÜÙÌɯÌÚÚÌÕÛÐÌÓÓÌɯÈÜɯÚÌÐÕɯËÌÚɯõÓÌÊÛÌÜÙÚɯËÜɯ%-ȮɯÌÕÛÙÌɯ

ÊÌÜßɯØÜÐɯËõÊÓÈÙÌÕÛɯÊÌɯÝÖÛÌɯÌÛɯÊÌÜßɯØÜÐɯÕÌɯÓÌɯËõÊÓÈÙÌÕÛɯ×ÈÚȭɯ-ÖÜÚɯÕÌɯ×ÖÜÝÖÕÚɯ

ÈÉÚÖÓÜÔÌÕÛɯ ×ÈÚɯ ÊÌÙÛÐÍÐÌÙɯ ØÜÌɯ ÊÌÜßɯ ØÜÐɯ ÕÌɯ ÓÌɯ ËõÊÓÈÙÌÕÛɯ ×ÈÚɯ ÖÕÛɯ ÓÌÚɯ Ô÷ÔÌÚɯ

ÊÈÙÈÊÛõÙÐÚÛÐØÜÌÚɯØÜÌɯÊÌÜßɯØÜÐɯÓÌɯËõÊÓÈÙÌÕÛȭɯ"ÌɯÚÖÕÛɯÚÈÕÚɯËÖÜÛÌɯËÌÚɯ×Ö×ÜÓÈÛÐÖÕÚɯÛÖÜÛɯãɯ

ÍÈÐÛɯËÐÍÍõÙÌÕÛÌÚȭɯ(ÓɯÌÚÛɯËÖÕÊɯÛÙöÚɯËÐÍÍÐÊÐÓÌɯËÌɯ×ÙÖËÜÐÙÌɯËÌÚɯÊÖÔÔÌÕÛÈÐÙÌÚɯÎõÕõÙÈÜßɯÚÜÙɯ

ÊÌÚɯõÓÌÊÛÌÜÙÚȭ 

ü 1ÌÛÌÕÌáɯÈÜÚÚÐɯØÜÌɯÓÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯÖÕÛɯÓÖÕÎÛÌÔ×ÚɯÚÖÜÚɪËõÊÓÈÙõɯÊÌɯÝÖÛÌȮɯÉÌÈÜÊÖÜ×ɯ×ÓÜÚɯ

ØÜÌɯÓÌÚɯÏÖÔÔÌÚȮɯËÜɯÍÈÐÛɯËɀÜÕÌɯÐÕÛõÙÐÖÙÐÚÈÛÐÖÕɯ×ÓÜÚɯÍÖÙÛÌɯËÌɯÓÈɯÕÖÙÔÌɯÊÐÝÐØÜÌɯÖÜɯËÌÚɯ

×ÙõÍõÙÌÕÊÌÚɯÓÌÚɯÔÖÐÕÚɯÌßÛÙ÷ÔÌÚȭɯ(ÓɯÌÚÛɯËÐÛɯÈÜÑÖÜÙËɀÏÜÐɯËÈÕÚɯÜÕɯÊÌÙÛÈÐÕɯÕÖÔÉÙÌɯ

ËɀÈÕÈÓàÚÌÚɯØÜÌɯÓÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯÝÖÛÌÙÈÐÌÕÛɯ×ÓÜÚɯ×ÖÜÙɯÓÌɯ%-ɯØÜÌɯ×ÈÙɯÓÌɯ×ÈÚÚõȮɯÈÝÌÊɯÜÕÌɯ

õÎÈÓÐÚÈÛÐÖÕɯËÌÚɯÊÖÔ×ÖÙÛÌÔÌÕÛÚɯÈÝÌÊɯÓÌɯÊÖÔ×ÖÙÛÌÔÌÕÛɯËÌÚɯÏÖÔÔÌÚȭɯ5ÖÛÌÕÛɪÌÓÓÌÚɯ

×ÓÜÚɯ×ÖÜÙɯÓÌɯ%-ɯÖÜɯÓÌɯËõÊÓÈÙÌÕÛɪÌÓÓÌÚɯ×ÓÜÚɯØÜÌɯ×ÈÙɯÓÌɯ×ÈÚÚõ ȳɯ$ÚÛɪÐÓɯ×ÓÜÚɯÓõÎÐÛÐÔÌɯ×ÖÜÙɯ

ÌÓÓÌÚɯËÌɯÓÌɯËõÊÓÈÙÌÙɯÈÜÑÖÜÙËɀÏÜÐɯËÜɯÍÈÐÛɯËɀÜÕÌɯÉÈÕÈÓÐÚÈÛÐÖÕɯËÌɯÊÌɯ×ÈÙÛÐ ȳɯ8ɯÈɪÛɪÐÓɯÜÕɯÝÖÛÌɯ

ÚÜ×õÙÐÌÜÙɯËÌ×ÜÐÚɯØÜÌÓØÜÌÚɯÈÕÕõÌÚɯ×ÖÜÙɯÊÌɯ×ÈÙÛÐ ȳɯ-ÖÜÚɯÕɀÈÝÖÕÚɯÈÜÊÜÕÌɯÊÌÙÛÐÛÜËÌȭ 
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)ɀÐÕÚÐÚÛÌɯÚÜÙɯÓÈɯÓÐÔÐÛÌɯËÌÚɯÈÕÈÓàÚÌÚɯØÜÌɯÑÌɯÝÈÐÚɯ×ÙÖËÜÐÙÌɯÐÊÐȭɯ(ÓɯÚɀÈÎÐÛɯËÌɯÓɀÈÕÈÓàÚÌɯËÌÚɯÚÌÜÓÚɯ

õÓÌÊÛÌÜÙÚɯɋ ËõÊÓÈÙÈÕÛÚ ɌȮɯËÌÚɯÎÌÕÚɯØÜÐɯÈÚÚÜÔÌÕÛɯÊÌɯÝÖÛÌɯãɯÓÈɯÚÖÙÛÐÌɯËÌÚɯÉÜÙÌÈÜßɯËÌɯÝÖÛÌȭɯ(ÓÚɯÕÌɯ

ÚÖÕÛɯ×ÈÚɯÍÖÙÊõÔÌÕÛɯÙÌ×ÙõÚÌÕÛÈÛÐÍÚɯËÌɯÓɀÌÕÚÌÔÉÓÌɯËÌÚɯõÓÌÊÛÌÜÙÚɯËÌɯÊÌɯ×ÈÙÛÐȭ 

 

2ÐɯÕÖÜÚɯÊÏÌÙÊÏÖÕÚɯÔÈÐÕÛÌÕÈÕÛɯãɯËÖÕÕÌÙɯËÌÚɯõÓõÔÌÕÛÚɯËÌɯËÌÚÊÙÐ×ÛÐÖÕɯËÌɯÊÌÚɯõÓÌÊÛÌÜÙÚɯ

ËõÊÓÈÙÈÕÛɯÜÕɯÝÖÛÌɯ%-ɯÌÕɯƖƔƕƛȮɯÌÕɯÙÌÝÌÕÈÕÛɯ×ÓÜÚɯ×ÙõÊÐÚõÔÌÕÛɯÚÜÙɯÓÌɯ×ÙÖÍÐÓɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚȮɯ

ÙÈ××ÌÓÖÕÚɯØÜÌɯ ÊÌɯ ÚÖÕÛɯ ËÌÚɯ ÙõÚÜÓÛÈÛÚɯ Ìß×ÓÖÙÈÛÖÐÙÌÚɯ ØÜÐɯ ÚÌÙÖÕÛɯ ÈÍÍÐÕõÚɯ ÌÛɯ ÛÙÈÝÈÐÓÓõÚɯ

ÊÖÓÓÌÊÛÐÝÌÔÌÕÛɯËÈÕÚɯÓÌɯÊÈËÙÌɯËÜɯ×ÙÖÑÌÛɯ +"Ö5ɯËÈÕÚɯÓÌÚɯÔÖÐÚɯãɯÝÌÕÐÙȮɯÓɀÌÕØÜ÷ÛÌɯõÛÈÕÛɯÈÜɯÛÖÜÛɯ

ËõÉÜÛɯËÌɯÚÖÕɯÌß×ÓÖÐÛÈÛÐÖÕȭɯ 

/ÖÜÙɯÓÌÚɯÉÌÚÖÐÕÚɯËÌɯÊÌÛÛÌɯÊÖÔÔÜÕÐÊÈÛÐÖÕȮɯÑɀÈÐɯËõ×ÖÜÐÓÓõɯÓÌÚɯ×ÙÌÔÐÌÙÚɯÙõÚÜÓÛÈÛÚɯØÜÌɯÑÌɯ×ÖÜÝÈÐÚɯ

ÈÝÖÐÙȭɯ)ÌɯÝÈÐÚɯÔÌɯÍÖÊÈÓÐÚÌÙɯÚÜÙɯÊÌÙÛÈÐÕÌÚɯÝÈÙÐÈÉÓÌÚȭɯ)ɀÌÕɯÈÐɯõÝÐËÌÔÔÌÕÛɯÓÈÐÚÚõɯËɀÈÜÛÙÌÚɯËÌɯÊĠÛõȭɯ 

 

)ÌɯÝÈÐÚɯÌÚÚÈàÌÙɯËÌɯÝÖÜÚɯËõÊÙÐÙÌɯÜÕɯ×ÙÖÍÐÓɯËÌÚɯõÓÌÊÛÌÜÙÚɯËõÊÓÈÙÈÕÛɯÜÕɯÝÖÛÌɯ%-ɯÌÕɯÜÛÐÓÐÚÈÕÛɯ

ËÌÚɯÝÈÙÐÈÉÓÌÚɯØÜÐɯÚÖÕÛɯÛÙÈËÐÛÐÖÕÕÌÓÓÌÔÌÕÛɯÔÖÉÐÓÐÚõÌÚɯÌÕɯÚÖÊÐÖÓÖÎÐÌȮɯÕÖÛÈÔÔÌÕÛɯÓÌɯÚÌßÌɯɪɯ

ÊɀÌÚÛɯÊÌɯØÜÐɯÕÖÜÚɯÐÕÛõÙÌÚÚÌɯÐÊÐɯɪȮɯÓÈɯÚÐÛÜÈÛÐÖÕɯÔÈÛÙÐÔÖÕÐÈÓÌɯÌÛɯÓÈɯÊÓÈÚÚÌɯËɀäÎÌȮɯÓÈɯ×ÙÖÍÌÚÚÐÖÕɯÌÛɯ

ÓÌɯÚÛÈÛÜÛɯ×ÙÖÍÌÚÚÐÖÕÕÌÓȮɯÓÌɯÕÐÝÌÈÜɯËÌɯËÐ×ÓĠÔÌɯÌÛɯÓÌɯÕÐÝÌÈÜɯËÌɯÙÌÝÌÕÜÚȭ 

 

-ÖÜÚɯÈÓÓÖÕÚɯËɀÈÉÖÙËɯÙÌÝÌÕÐÙɯÚÜÙɯÓÌɯÚÛÈÛÜÛɯÔÈÛÙÐÔÖÕÐÈÓȭɯ#ÈÕÚɯÓÌÚɯËõÊÓÈÙÈÛÐÖÕÚɯØÜÌɯÑɀÈÐɯ

ÛÙÈÐÛõÌÚȮɯƙƖ ǔɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯØÜÐɯËõÊÓÈÙÌÕÛɯÜÕɯÝÖÛÌɯ%-ɯ ÚÖÕÛɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯÔÈÙÐõÌÚɯȹƙƜǔɯ

ËɀÏÖÔÔÌÚȺȭɯ"ɀÌÚÛɯÜÕÌɯÔÈÑÖÙÐÛõɯËÌɯÍÌÔÔÌÚɯÌÛɯËɀÏÖÔÔÌÚɯÔÈÙÐõÚȭɯ"ÌÓÈɯÐÔ×ÓÐØÜÌɯÜÕÌɯÍÖÙÔÌɯËÌɯ

ÚÛÈÉÐÓÐÛõɯÚÖÊÐÈÓÌȭɯ"ÌɯÚÖÕÛɯËÌÚɯÝÈÙÐÈÉÓÌÚɯõÛÙÖÐÛÌÔÌÕÛɯÓÐõÌÚɯÈÜßɯÊÈÙÈÊÛõÙÐÚÛÐØÜÌÚɯËÌÚɯÝÖÛÈÕÛÚȭɯ

-ÖÜÚɯÚÈÝÖÕÚɯØÜÌɯÓÌÚɯÎÌÕÚɯØÜÐɯÝÖÛÌÕÛɯÖÕÛɯËÌÚɯÚàÚÛöÔÌÚɯÔÈÛÙÐÔÖÕÐÈÜßɯÌÛɯÍÈÔÐÓÐÈÜßɯ×ÓÜÛĠÛɯ

ÚÛÈÉÓÌÚȭɯ"ÌÓÈɯÓÌÚɯËÐÚÛÐÕÎÜÌɯËÌÚɯÈÉÚÛÌÕÛÐÖÕÕÐÚÛÌÚɯØÜÐɯÚÖÕÛɯ×ÓÜÚɯÚÖÜÝÌÕÛɯËÌÚɯ×Ö×ÜÓÈÛÐÖÕÚɯÐÚÖÓõÌÚȭɯ

#ÌɯÊÌɯ×ÖÐÕÛɯËÌɯÝÜÌɪÓãȮɯÓÌɯÝÖÛÌɯ%-ɯÌÚÛɯ×ÓÜÛĠÛɯËÈÕÚɯÓÈɯÔÖàÌÕÕÌɯËÌÚɯÝÖÛÈÕÛÚȭɯ ÜɪËÌÓãɯËÜɯÚÛÈÛÜÛɯ

ÔÈÛÙÐÔÖÕÐÈÓȮɯÊÌɯØÜÐɯÕÖÜÚɯÐÕÛõÙÌÚÚÌɯÌÚÛɯËÌɯÙÌÝÌÕÐÙɯÚÜÙɯÓÌɯ×ÖÐËÚɯËÌɯÓÈɯÔÈÛÙÐÊÌɯÊÖÕÑÜÎÈÓÌȮɯÓɀÌÍÍÌÛɯ

ËÌɯÊÖÜ×ÓÌɯËÈÕÚɯÓÈɯ×ÙõÍõÙÌÕÊÌɯ%-ȭɯ)ɀÈÜÙÈÐɯÓɀÖÊÊÈÚÐÖÕɯËɀàɯÙÌÝÌÕÐÙɯËÈÕÚɯÓÈɯËÌÜßÐöÔÌɯ×ÈÙÛÐÌȭ 

 

-ÖÜÚɯÈÝÖÕÚɯÌÕÚÜÐÛÌɯÓÈɯÊÓÈÚÚÌɯËɀäÎÌȭɯ 

- (ÓɯàɯÈɯÊÏÌáɯÓÈɯÛÙÈÕÊÏÌɯËɀäÎÌɯËÌÚɯƕƜ-29 ans, qui inclut  les femmes « primo -votantes », 

une préférence FN qui semble plus légèrement déclarée que chez les hommes. Notons 

ØÜÌɯÓɀõÊÈÙÛɯÚɀÖÉÚÌÙÝÌɯÚÜÙÛÖÜÛɯÌÕÛÙÌɯÓÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯÓÌÚɯ×ÓÜÚɯÑÌÜÕÌÚɯÌÛɯÓÌÚɯ×ÓÜÚɯäÎõÌÚȮɯÊÌÚɯ

dernières soutenant plus significativement Emmanuel Macr on. Il peut se jouer au 

ÔÖÐÕÚɯËÌÜßɯÓÖÎÐØÜÌÚɯËÈÕÚɯÊÌÛÛÌɯËÐÚÛÈÕÊÌȭɯ#ɀÈÉÖÙËɯÜÕɯÔÖÐÕËÙÌɯÝÖÛÌɯ×ÖÜÙɯÓÌɯ%-ɯÊÏÌáɯ

ÊÌÚɯÊÈÛõÎÖÙÐÌÚɯ×ÓÜÚɯäÎõÌÚɯØÜÐɯÝÈÓÐËÌÙÈÐÛɯÓɀÏà×ÖÛÏöÚÌɯËɀÜÕɯɋ gender generation gap »3 au 

ÚÌÐÕɯËÌɯÓɀõÓÌÊÛÖÙÈÛɯÍõÔÐÕÐÕɯ%-ȭɯ"ÌÓÈɯ×ÖÜÙÙÈÐÛɯÛÙÈËÜÐÙÌɯËÌÚɯɯÍÖÙÔÌÚɯËÌɯÙõÛÐÊÌÕÊÌɯ×ÓÜÚɯ

ÍÖÙÛÌɯãɯÝÖÛÌÙɯ×ÖÜÙɯÜÕɯ×ÈÙÛÐɯËɀÌßÛÙ÷ÔÌ-droite aux racines historiques sulfureuses, les 

plus jeunes de ce groupe étant nées au sortir de la deuxième guerre mondiale.  

Ensuite la persistance de difficultés plus grandes à déclarer ce vote chez les plus 

âgées, générations qui restent attachées au secret du vote.  

                                                             
3 Norris, Pippa, 1999, « A gender generation gap ? » in Geffrey Evans, Pippa Norris (eds), Critical elections : British Parties 

and voters in long term perspective, Londres/Thousand Oaks Calife, Sage. 
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- -õÈÕÔÖÐÕÚɯÓÈɯÛÙÈÕÊÏÌɯËɀäÎÌɯÈÊÛÐÝÌɯȹƗƔ-59 ans) semble être la plus sensible aux 

sirènes frontistes, tant chez les femmes (51,9%) que chez les hommes (53.8%). 

 

-ÖÜÚɯÈÝÖÕÚɯÌÕÚÜÐÛÌɯÓÈɯ×ÙÖÍÌÚÚÐÖÕɯÌÛɯÓÌɯÚÛÈÛÜÛȭɯ 

 

- Pour réduire les biaÐÚɯÓÐõÚɯãɯÓɀÈÕÈÓàÚÌɯÚÛÈÛÐÚÛÐØÜÌ de petits effectifs, et compte tenu de 

la dégradation généralisée des conditions de travail des catégories « ouvriers  » et 

« employés », mais aussi de la porosité très forte entre les deux, nous avons procédé 

à leur regroupement. Nous avons ainsi inséré dans la catégorie « employé », les 

déclarants « ouvriers  Ɍɯ ȹÚÖÐÛɯ ƕƜƛɯ ÚÜÙɯ ÓɀõÊÏÈÕÛÐÓÓÖÕɯ ÎÓÖÉÈÓɯ ÌÛɯ ÚÌÜÓÌÔÌÕÛɯ Ƙƚɯ ÚÜÙɯ

ÓɀõÊÏÈÕÛÐÓÓÖÕɯËÌÚɯÝÖÛÈÕÛÚɯ,ÈÙÐÕÌɯ+Ìɯ/ÌÕɯËÖÕÛɯƕƝɯÍÌÔÔÌÚȺȭɯ"ɀÌÚÛɯÉÐÌÕɯËÈÕÚɯÊÌÛÛÌɯ

catégorie globale « employé  » que le candidat Macron réalise sa plus petite 

×ÌÙÍÖÙÔÈÕÊÌȮɯ×ÙöÚɯËɀƕɤƗɯËÌɯÊÌÚɯËÌÙÕÐÌÙÚɯËõÊÓÈÙÈÕÛɯÜÕɯÝÖÛÌɯÌÕɯÍÈÝÌÜÙɯËÌɯ,ÈÙÐÕÌɯ+Ìɯ

Pen. 

- Enfin, dans la suite des enquêtes réalisées depuis plusieurs années, la catégorie des 

cadres reste la plus éloignée du vote FN  ÔÈÐÚɯÕÌɯÚɀÈÎÐÛ-il pas des catégories les plus 

conscientes du caractère illégitime de cette préférence dans leur cercle de sociabilité ? 

Votent-elles moins FN ou le disent-elles moins ? Là encore la dimension déclarative 

des enquêtes est problématique. Au-delà de la seule catégorie socio-professionnelle, 

il est intéressant de regarder le statut professionnel des personnes déclarant un vote 

FN. 

- 4ÕÌɯÔÈÑÖÙÐÛõɯËɀõÓÌÊÛÌÜÙÚɯÌÛɯõÓÌÊÛÙÐÊÌÚɯ%-ɯÌÚÛɯÌÕɯÈÊÛÐÝÐÛõɯÊÖÔÔÌɯÓÈɯÎÙÈÕËÌɯÔÈÑÖÙÐÛõɯ

des votants. 8.7% de femmes déclarant un vote FN sont au chômage alors que 

ÓɀõÊÏÈÕÛÐÓÓÖÕɯÊÖÔ×ÖÙÛÌɯƘȭƖǔɯËÌɯÊÏĠÔÌÜÙÚɯ×ÖÜÙɯÓɀõÊÏÈÕÛÐÓÓÖÕɯÎÓÖÉÈÓȭɯ(ÓɯÕɀàɯÈɯËÖÕÊɯ×ÈÚɯ

de véritable sur-représentation des femmes chômeurs qui déclarent un vote FN, les 

hommes sont eux bien en dessous de la moyenne des répondants. Il faut noter que 

ces catégories sont celles les plus éloignées du vote de manière générale, le FN ne les 

mobilise pas mieux que les autres partis. 

- 9.6% des femmes déclarant un vote FN sont lycéennes ou étudiantesȮɯÊɀÌÚÛɯËÈÕÚɯÓÈɯ

ÔÖàÌÕÕÌɯËÌɯÓɀõÊÏÈÕÛÐÓÓÖÕɯÙõ×ÖÕËÈÕÛȭɯ"ɀÌÚÛɯƘ.1% chez les hommes. On observait déjà 

en 2012, 10% des primo-votants favorable au FN. Il y a de ce point de vue, une 

contribution significative des femmes au vote FN chez ces plus jeunes générations, à 

moduler sans doute avec le niveau de diplôme. 

#ÌÙÕÐÌÙɯÊÏÐÍÍÙÌɯÐÕÛõÙÌÚÚÈÕÛȮɯÓÌɯÕÐÝÌÈÜɯËɀõÛÜËÌÚȭ 

- 27.4% des femmes qui ont voté FN sont titulaires de CAP-BEP. Si on ajoute les sans 

ËÐ×ÓĠÔÌȮɯɯÊɀÌÚÛɯ×ÓÜÚɯËÌɯƘƔǔɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯËõÊÓÈÙÈÕÛɯÜÕɯÝÖÛÌɯ%-ɯØÜÐɯÚÖÕÛɯÛÐÛÜÓÈÐÙÌÚɯËɀÜÕɯ

diplôme de niveau V, inférieur au Bac.  

- 21.2% ËÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯØÜÐɯËõÊÓÈÙÌÕÛɯÜÕɯÝÖÛÌɯ%-ɯÚÖÕÛɯÛÐÛÜÓÈÐÙÌÚɯËɀÜÕɯ!ÈÊɯÌÛɯƖƛȭƘǔɯËɀÜÕɯ

Bac + 2 et 3. Elles supplantent largement les hommes dans cette dernière catégorie. Il 

manque néanmoins ici la nuance entre « Bac et Bac professionnel », là encore les 

niveaux « Bac +2 » et « Bac +3 » se référant souvent à des diplômes professionnalisant 

type BTS, DUT ou Licence professionnelle 
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- +ÌÚɯ×ÙÖ×ÖÙÛÐÖÕÚɯËÌɯÛÐÛÜÓÈÐÙÌÚɯËɀÜÕɯ,ÈÚÛÌÙȮɯÌÕÛÙÌɯƕƔǔɯ×ÖÜÙɯÓÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯÌÛɯƕƘɯǔɯ×ÖÜÙɯ

les hommes, est très en deçà de celles déclarant un vote Macron (respectivement 23.8 

ÌÛɯƖƖȭƜǔȺȭɯ+ãɯÌÕÊÖÙÌȮɯÖÕɯ×ÌÜÛɯÚɀÐÕÛÌÙÙÖÎÌÙɯÚÜÙɯÓÌɯÕÐÝÌÈÜɯËÌɯÚÖÜÚ-ËõÊÓÈÙÈÛÐÖÕɯËɀÜÕɯÝÖÛÌɯ

FN par ces catégories. 

 ÜÛÙÌɯõÓõÔÌÕÛȮɯÓÌɯÕÐÝÌÈÜɯËÌɯÙÌÝÌÕÜÚȭɯ 

 

Les hommes qui déclarent un vote FN ont en moyenne des revenus plus élevés que les 

femmes qui déclarent le même vote mais il faut là encore considérer la variable couple qui 

suggère, au vu des enquêtes qualitatives que le vote FN est un vote de couple.  Couple 

dans lequel on sait que les fÌÔÔÌÚɯÉõÕõÍÐÊÐÌÕÛɯËɀÜÕÌɯÚÐÛÜÈÛÐÖÕɯÔÖÐÕÚɯÍÈÝÖÙÈÉÓÌɯÚÜÙɯÓÌɯÔÈÙÊÏõɯ

ËÜɯÛÙÈÝÈÐÓɯȹÛÌÕËÈÕÊÐÌÓÓÌÔÌÕÛɯÔÖÐÕÚɯ×ÈàõÌÚȮɯ×ÓÜÚɯÍÙõØÜÌÔÔÌÕÛɯãɯÛÌÔ×Úɯ×ÈÙÛÐÌÓȱȺȭɯ"ɀÌÚÛɯƝȭƕǔɯ

seulement de ces femmes (7% pour les hommes) qui déclarent un revenu inférieur à 800 

euros, ce qui confirme là encore que le FN ne sur -mobilise pas les catégories les plus 

fragilisées économiquement qui sont par ailleurs moins participationnistes.  

/ÖÜÙɯÛÌÙÔÐÕÌÙɯÈÝÌÊɯÓÌÚɯÊÏÐÍÍÙÌÚɯÌÛɯËÖÕÕÌÙɯÜÕÌɯ×ÌÛÐÛÌɯ×ÙõÊÐÚÐÖÕɯÚÜÙɯÓÈɯÚÖÓÐËÐÛõɯËÌɯÊÌÚɯ

ÝÖÛÌÚɯ×ÖÜÙɯÓÌɯ%ÙÖÕÛɯÕÈÛÐÖÕÈÓɯËɀÜÕɯÛÖÜÙɯËɀõÓÌÊÛÐÖÕɯãɯÓɀÈÜÛÙÌȭɯ 

Parmi ceux qui déclarent avoir voté Marine Le Pen au 2 ème tour de la Présidentielle, 61,7% 

déclarent avoir voté Marine Le Pen au 1 er ÛÖÜÙȭɯ"ɀÌÚÛɯƚƖǔɯÊÏÌáɯÓÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯÊÖÕÛÙÌɯ

seulement 50% chez les hommes, les premières déclarant une plus grande fidélité à ce choix 

entre les deux tours comme si une fois ce choix assumé, il semble ne plus être problématique 

pour elles de le confirmer. Seulement 6,6% déclarent avoir voté Mélenchon au 1er tour et 

ƛȮƕǔɯÚɀ÷ÛÙÌɯÈÉÚÛÌÕÜȭɯ4ÕÌɯÙõÚerve de voix peut-÷ÛÙÌɯÊÖÕÚÛÈÛõÌɯÊÏÌáɯÓɀõÓÌÊÛÖÙÈÛɯËÌɯ%ÙÈÕñÖÐÚɯ

Fillon soit 12,9% qui se seraient reporté sur Marine Le Pen au 2ème ÛÖÜÙȭɯ"ɀÌÚÛɯ×ÙÖÉÈÉÓÌÔÌÕÛɯ

plus car là encore les effets de sous-déclaration sont très forts. Seulement 3,4% des électeurs 

de Nicolas Dupont-Aignan se seraient également reportés sur Marine le Pen. Les reports de 

ÚÌÊÖÕËɯÛÖÜÙɯÚɀÈ××ÜÐÌÕÛɯËÖÕÊɯÚÜÙɯËÌÚɯõÓÌÊÛÖÙÈÛÚɯÈËËÐÛÐÖÕÕÌÓÚɯ×ÌÜɯÏÖÔÖÎöÕÌÚɯØÜÐɯÌß×ÓÐØÜÌÕÛɯ

pour partie sans doute les difficultés de Marine Le Pen à améliorer significativem ent son 

score. 

/ÖÜÙɯÊÖÕÊÓÜÙÌɯÚÜÙɯÊÌɯ×ÖÐÕÛɯÌÛɯ×ÖÜÙɯËÖÕÕÌÙɯØÜÌÓØÜÌÚɯõÓõÔÌÕÛÚɯËÌɯÚàÕÛÏöÚÌȮɯÓÌɯÛÙÈÝÈÐÓɯ

ËɀõÔÈÙÎÌÔÌÕÛɯÕÖÜÚɯÔÖÕÛÙÌɯØÜÌ ȯɯ 

- Les jeunes ne votent pas plus pour le FN que pour les autres partis politiques mais 

ÚɀÈÉÚÛÐÌÕÕÌÕÛɯ×ÓÜÚɯÔÈÚÚÐÝÌÔÌÕÛ. Près de 42% des 18-ƖƙɯÕɀÖÕÛɯÝÖÛõɯãɯÈÜÊÜÕɯÛÖÜÙɯËÌɯ

la Présidentielle et des Législatives 2017 sur les 4 bureaux de vote étudiés à 

Avignon.  Cet abstentionnisme est aggravé par la situation sociale des territoires 

étudiés et le type de scrutin, ce chiffre grimpant jusØÜɀãɯƚƔǔɯËÈÕÚɯÊÌÛÛÌɯÔ÷ÔÌɯ

ÊÈÛõÎÖÙÐÌɯËɀäÎÌɯÓÖÙÚɯËÌÚɯ1õÎÐÖÕÈÓÌÚɯËÌɯƖƔƕƙɯÚÜÙɯÓÌɯÉÜÙÌÈÜɯËÌɯÝÖÛÌɯÓÌɯ×ÓÜÚɯ×Ö×ÜÓÈÐÙÌɯ

étudié. Ces données locales sont confirmées par la dernière enquête « participation  » 

ËÌɯÓɀ(-2$$ɯØÜÐɯÚÖÜÓÐÎÕÌɯØÜÌɯ×ÈÙÔÐɯÓÌÚɯƕƜ-29 ans, moins de deux inscrits sur dix ont 

voté à tous les tours des élections de 20174. Cette abstenÛÐÖÕɯ×ÙÖÍÐÛÈÐÛɯÈÜɯ%-ɯÑÜÚØÜɀÈÜßɯ

législatives de 2017 en accroissant sa visibilité, il en a fait les frais lors du dernier 

                                                             
4 https://www.insee. fr/fr/statistiques/3138704#titre-bloc-4 
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scrutin perdant plus de la moitié de ses voix entre la présidentielle et les législatives 

×ÖÜÙɯÓÈɯÚÌÜÓÌɯÙõÎÐÖÕɯ/ " ȮɯÛÌÙÙÌɯËɀõÓÌÊÛÐÖÕɯËÌɯÊÌɯ×ÈÙÛÐɯÚɀÐÓɯÌÕɯÌÚÛȭ 

- Les femmes jeunes (-30 ans) qui votent, votent tendanciellement plus pour le FN 

ØÜÌɯÓÌÚɯÏÖÔÔÌÚɯËÌɯÓÈɯÔ÷ÔÌɯÛÙÈÕÊÏÌɯËɀäÎÌȭɯ"ɀÌÚÛɯÚÈÕÚɯËÖÜÛÌɯÓÌɯÊÈÚɯËÌÚɯÑÌunes femmes 

les moins bien loties professionnellement. 

- Les catégories les plus ouvertes au vote FN restent néanmoins les catégories plutôt 

stabilisées socialement, plutôt employés et pas nécessairement les plus précaires 

financièrement.  Contrairement au di scours véhiculé par les dirigeants frontistes, ce 

×ÈÙÛÐɯÕɀÌÚÛɯ×ÈÚȮɯÓÖÐÕɯÚɀÌÕɯÍÈÜÛȮɯÊÌÓÜÐɯËÌÚɯÌßÊÓÜÚȮɯËÌÚɯÊÈÛõÎÖÙÐÌÚɯ×Ö×ÜÓÈÐÙÌÚɯÖÜɯËÌÚɯ

×ÙõÊÈÐÙÌÚɯØÜÐɯÚɀÈÉÚÛÐÌÕÕÌÕÛɯ×ÓÜÚɯÔÈÚÚÐÝÌÔÌÕÛɯØÜɀÐÓÚɯÝÖÛÌÕÛɯ%-ȭ 

)ÌɯÝÈÐÚɯÔÈÐÕÛÌÕÈÕÛɯÙÌÝÌÕÐÙɯÚÜÙɯÓÌÚɯÙÈÐÚÖÕÚɯÈÝÈÕÊõÌÚɯ×ÈÙɯÓÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯØÜÐɯËõÊÓÈÙÌÕÛɯÜÕɯÝÖÛÌɯ

%ÙÖÕÛɯÕÈÛÐÖÕÈÓɯÌÛɯÕÖÛÈÔÔÌÕÛɯãɯ×ÈÙÛÐÙɯËÌÚɯÔÈÛõÙÐÈÜßɯ×ÓÜÚɯØÜÈÓÐÛÈÛÐÍÚɯØÜÌɯÑɀÈÐɯ×ÜɯÙÌÊÜÌÐÓÓÐÙȭ 

 

)ÌɯÔɀÈ××ÜÐÌɯ×ÖÜÙɯÊÌÛÛÌɯËÌÜßÐöÔÌɯ×ÈÙÛÐÌɯÚÜÙɯÓÌÚɯËÖÕÕõÌÚɯØÜÌɯÑɀÈÐɯÙÌÊÜÌÐÓÓÐÌÚɯËÜÙÈÕÛɯÜÕÌɯ

ØÜÐÕáÈÐÕÌɯËɀÈÕÕõÌÚȭɯ#ɀÈÉÖÙËɯÓÌÚɯÛÙÈÝÈÜßɯØÜÌɯÑɀÈÐɯÔÌÕõÚɯËÈÕÚɯÓÌɯÊÈËÙÌɯÔÈɯÛÏöÚÌɯËÌɯƕƝƝƜɯãɯ

ƖƔƔƙȭɯ#ÌÚɯÌÕÛÙÌÛÐÌÕÚɯÌÛɯËÌÚɯÖÉÚÌÙÝÈÛÐÖÕÚɯÌÛÏÕÖÎÙÈ×ÏÐØÜÌÚɯÙõÈÓÐÚõÚɯÈÜ×ÙöÚɯËÌÚɯõÓÌÊÛÙÐÊÌÚɯËÜɯ

%-ȮɯÈÐÕÚÐɯØÜÌɯÓÖÙÚɯËɀÜÕɯÊÌÙÛÈÐÕɯÕÖÔÉÙÌɯËÌɯÔÈÕÐÍÌÚÛÈÛÐÖÕÚɯ%-ɯËÈÕÚɯÓÌÚØÜÌÓÓÌÚɯÑÌɯÔÌɯÚÜÐÚɯ

ÙÌÕËÜÌ ȯɯÍ÷ÛÌɯËÌÚɯ!ÓÌÜɪ!ÓÈÕÊɪ1ÖÜÎÌȮɯÓÖÛÖÚȮɯÙÌ×ÈÚȮɯÌÛÊȭȮɯ×ÖÜÙɯÖÉÚÌÙÝÌÙɯÓÌÚɯÚÖÊÐÈÉÐÓÐÛõÚɯãɯÓɀĨÜÝÙÌɯ

ËÈÕÚɯÊÌÚɯËÐÍÍõÙÌÕÛÚɯÓÐÌÜßȭ 

)ɀÈÝÈÐÚɯÍÈÐÛɯÓÌɯÊÏÖÐßɯãɯÓɀõ×ÖØÜÌɯËɀÜÕÌɯÌÕÛÙõÌɯ×ÈÙɯÓÌÚɯÔÈÙÎÌÚɯËÌɯÊÌÛɯõÓÌÊÛÖÙÈÛȮɯ×ÜÐÚØÜÌɯÓÌÚɯ

ÍÌÔÔÌÚɯËõÊÓÈÙÈÐÌÕÛɯÝÖÛÌÙɯÔÖÐÕÚɯ×ÖÜÙɯÓÌɯ%ÙÖÕÛɯÕÈÛÐÖÕÈÓȭɯ+ɀÐËõÌɯõÛÈÐÛɯËÌɯÛÙÈÝÈÐÓÓÌÙɯÚÜÙɯÊÌÛÛÌɯ

ÔÈÙÎÐÕÈÓÐÛõɯ×ÖÜÙɯÌÚÚÈàÌÙɯËÌɯÊÖÔ×ÙÌÕËÙÌɯÓÌÚɯÙÈÐÚÖÕÚɯËÜɯ×ÓÜÚɯÎÙÈÕËɯÕÖÔÉÙÌȭ 

 

- #ÌɯƖƔƔƙɯãɯƖƔƕƔȮɯãɯÓɀÖÊÊÈÚÐÖÕɯËÌɯËÐÍÍõÙÌÕÛÌÚɯÌÕØÜ÷ÛÌÚɯÚÜÙɯÓÌÚɯÙÈ××ÖÙÛÚɯãɯÓɀ$ÜÙÖ×ÌɯÌÛɯÈÜɯ

×ÖÓÐÛÐØÜÌȮɯÑɀÈÐɯÙÌÊÖÕÛÈÊÛõɯÌÛɯÙÌÝÜɯÜÕɯÊÌÙÛÈÐÕɯÕÖÔÉÙÌɯËÌɯ×ÌÙÚÖÕÕÌÚȭ 

- )ɀÈÐɯËõÊÐËõɯÌÕɯƖƔƕƔɯËÌɯÍÈÐÙÌɯÜÕɯÙÌÛÖÜÙɯÚÜÙɯÔÖÕɯÛÌÙÙÈÐÕɯËÌɯÛÏöÚÌȭɯ)ɀÈÐɯÙÌÊÖÕÛÈÊÛõɯÓÈɯ

ÛÙÌÕÛÈÐÕÌɯËÌɯ×ÌÙÚÖÕÕÌÚɯØÜÌɯÑɀÈÝÈÐÚɯÙÌÕÊÖÕÛÙõÌɯËÈÕÚɯÓÌɯÊÈËÙÌɯËÌɯÔÈɯÛÏöÚÌɯ×ÖÜÙɯÝÖÐÙɯÊÌɯ

ØÜɀÌÓÓÌÚɯõÛÈÐÌÕÛɯËÌÝÌÕÜÌÚɯÌÛɯÓÌÜÙɯËÌÔÈÕËÌÙɯÚÐɯÌÓÓÌÚɯÝÖÜÓÈÐÌÕÛɯÍÈÐÙÌɯãɯÕÖÜÝÌÈÜɯÜÕɯ

ÌÕÛÙÌÛÐÌÕɯÈÝÌÊɯÔÖÐȭɯ+ÈɯÔÖÐÛÐõɯËÌÚɯ×ÌÙÚÖÕÕÌÚɯÈɯÈÊÊÌ×Ûõȭɯ)ɀÈÐɯÙÌÝÜɯÜÕÌɯØÜÐÕáÈÐÕÌɯËÌɯ

×ÌÙÚÖÕÕÌÚȭɯ+ɀÐËõÌɯõÛÈÐÛɯËÌɯÝÖÐÙɯÚÐɯÌÓÓÌÚɯÝÖÛÈÐÌÕÛɯÛÖÜÑÖÜÙÚɯ%-ȮɯÚÐɯÌÓÓÌÚɯõÛÈÐÌÕÛɯÛÖÜÑÖÜÙÚɯ

ËÈÕÚɯÊÌɯ×ÈÙÛÐɯÌÛɯÖķɯÌÓÓÌÚɯÌÕɯõÛÈÐÌÕÛɯËÌɯÓÌÜÙɯ×ÙõÍõÙÌÕÊÌɯõÓÌÊÛÖÙÈÓÌȭ 

- #ÌɯƖƔƕƔɯãɯƖƔƕƙȮɯÑɀÈÐɯÔÌÕõɯÜÕÌɯÌÕØÜ÷ÛÌɯÉÐÖÎÙÈ×ÏÐØÜÌɯÈÝÌÊɯÜÕÌɯõÓÜÌȮɯÜÕÌɯÊÈÕËÐËÈÛÌɯËÜɯ

%ÙÖÕÛɯÕÈÛÐÖÕÈÓɯÔÐÓÐÛÈÕÛÌɯËÌɯÊÌɯ×ÈÙÛÐȭ 

- )ɀÈÐɯÙõÈÓÐÚõɯÜÕÌɯÕÖÜÝÌÓÓÌɯÌÕØÜ÷ÛÌɯÌÕɯƖƔƕƗɯÈÜ×ÙöÚɯËÌÚɯ×ÓÜÚɯÑÌÜÕÌÚȮɯÈ××ÌÓõÚɯãɯÓɀõ×ÖØÜÌɯ

ËÈÕÚɯÓÌÚɯÑÖÜÙÕÈÜßɯɋ ÓÌÚɯÕÖÜÝÌÈÜßɯÔÈÙÐÕÐÚÛÌÚ ɌɯɪɯÓÌÚɯÕÖÜÝÌÈÜßɯÝÌÕÜÚɯÈÜɯ%ÙÖÕÛɯÕÈÛÐÖÕÈÓɯ

ÈÝÌÊɯ,ÈÙÐÕÌ +Ì /ÌÕɯɪɯ×ÖÜÙɯÌÚÚÈàÌÙɯËÌɯÙÈÑÌÜÕÐÙɯÜÕɯ×ÌÜɯÔÖÕɯõÊÏÈÕÛÐÓÓÖÕɯÌÛɯËÌɯÓÌɯ

ËÐÝÌÙÚÐÍÐÌÙɯÌÕɯÈÓÓÈÕÛɯãɯÓÈɯÙÌÕÊÖÕÛÙÌɯËÌÚɯÏÖÔÔÌÚȭɯ+ÌɯÙÌ×ÙÖÊÏÌɯÔɀÈÝÈÐÛɯõÛõɯÍÈÐÛɯËÌɯ

ÛÙÈÝÈÐÓÓÌÙɯÌÚÚÌÕÛÐÌÓÓÌÔÌÕÛɯÚÜÙɯÓÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯÌÛɯËÌɯÕÌɯ×ÈÚɯÈÝÖÐÙɯËÌɯÔÈÛÐöÙÌɯÊÖÔ×ÈÙÈÛÐÝÌȭɯ

)ÌɯÚÜÐÚɯËÖÕÊɯÈÓÓõÌɯÙÌÕÊÖÕÛÙÌÙɯõÎÈÓÌÔÌÕÛɯÓÌÚɯÏÖÔÔÌÚȭ 

)ɀÐÕÚÐÚÛÌɯÚÜÙɯÓÌɯÍÈÐÛɯØÜɀÐÓɯÚɀÈÎÐÛɯËÌɯËÖÕÕõÌÚɯËÌɯ×ÙÌÔÐöÙÌɯÔÈÐÕȭɯ0ÜɀÌÚÛɪÊÌɯØÜÌɯÊÌÓÈɯÚÐÎÕÐÍÐÌɯÌÕɯ

ÚÖÊÐÖÓÖÎÐÌ ȳɯ"ÌÓÈɯÝÌÜÛɯËÐÙÌɯØÜÌɯÑɀàɯÚÜÐÚɯÈÓÓõÌȮɯÑɀÈÐɯÙõÊÖÓÛõɯÓÌÚɯËÖÕÕõÌÚɯÌÛɯÑÌɯÓÌÚɯÈÐɯÈÕÈÓàÚõÌÚȭɯ)Ìɯ

ÕÌɯÛÙÈÝÈÐÓÓÌɯ×ÈÚɯÚÜÙɯËÌÚɯÔÈÛõÙÐÈÜßɯØÜÐɯÖÕÛɯõÛõɯÙõÊÖÓÛõÚɯ×ÈÙɯËɀÈÜÛÙÌÚȭɯ)ÌɯÚÈÐÚɯÎÓÖÉÈÓÌÔÌÕÛɯãɯ×ÌÜɯ

×ÙöÚɯËÌɯØÜÖÐɯÑÌɯ×ÈÙÓÌȭ 
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0ÜɀÌÚÛɪÊÌɯØÜÌɯÊÌÓÈɯÙÌ×ÙõÚÌÕÛÌ ȳɯ 

"ÌÓÈɯÙÌ×ÙõÚÌÕÛÌɯ×ÙöÚɯËÌɯƜƔ ÌÕÛÙÌÛÐÌÕÚȮɯÝÖÐÙÌɯÜÕɯ×ÌÜɯ×ÓÜÚȭɯ"ÌɯÚÖÕÛɯƚƔ ÐÕËÐÝÐËÜÚɯÙÌÕÊÖÕÛÙõÚɯ

ÌÛɤÖÜɯÚÜÐÝÐÚɯÚÜÙɯÜÕÌɯ×õÙÐÖËÌɯ×ÓÜÚɯÖÜɯÔÖÐÕÚɯÓÖÕÎÜÌȭɯ#ÌÜßɯÛÐÌÙÚɯËÌɯÍÌÔÔÌÚɯ×ÖÜÙɯÓɀÌÚÚÌÕÛÐÌÓȭɯ

)ɀÐÕÚÐÚÛÌɯÓãɪËÌÚÚÜÚȭɯ 

,ÖÕɯõÊÏÈÕÛÐÓÓÖÕɯÕɀÌÚÛɯÈÉÚÖÓÜÔÌÕÛɯ×ÈÚɯÙÌ×ÙõÚÌÕÛÈÛÐÍȮɯÐÓɯÕɀÌÚÛɯ×ÈÚɯÈÓõÈÛÖÐÙÌɯÔÈÐÚɯÊÖÕÛÙÈÚÛõȭɯ

/ÖÜÙØÜÖÐ ȳɯ 

/ÈÙÊÌɯØÜÌɯÑɀÈÐɯÛÙÈÝÈÐÓÓõɯÚÜÙɯÜÕɯõÊÏÈÕÛÐÓÓÖÕɯɋ ×ÈÙɯÎÙÈ××Ì Ɍȭɯ"ɀÌÚÛɪãɪËÐÙÌɯØÜÌɯÊÏÈØÜÌɯ×ÌÙÚÖÕÕÌɯ

ÙÌÕÊÖÕÛÙõÌɯõÛÈÐÛɯÓÈɯ×ÖÚÚÐÉÐÓÐÛõɯËɀÜÕɯÊÖÕÛÈÊÛɯÝÌÙÚɯÜÕÌɯÈÜÛÙÌɯõÓÌÊÛÙÐÊÌɯ%-ȭɯ/ÖÜÙØÜÖÐ ȳɯ(ÓɯÍÈÜÛɯÚÌɯ

ÍÈÐÙÌɯÐÕÛÙÖËÜÐÙÌɯ×ÖÜÙɯ×ÖÜÝÖÐÙɯ×õÕõÛÙÌÙɯÓÌɯÔÐÓÐÌÜɯËÜɯ%ÙÖÕÛɯÕÈÛÐÖÕÈÓȭɯ"ɀÌÚÛɯÊÖÔÔÌɯËÈÕÚɯ

ÕɀÐÔ×ÖÙÛÌɯØÜÌÓɯÔÐÓÐÌÜȭɯ,ÖÕɯõÊÏÈÕÛÐÓÓÖÕɯÕɀÌÚÛɯõÝÐËÌÔÔÌÕÛɯ×ÈÚɯÈÓõÈÛÖÐÙÌȮɯ×ÜÐÚØÜÌɯÑɀÈÐɯÛÙÈÝÈÐÓÓõɯ

ÚÜÙɯËÌÚɯÊÌÙÊÓÌÚɯËÌɯÊÖÕÕÈÐÚÚÈÕÊÌÚȭɯ"ɀÌÚÛɯÜÕɯõÊÏÈÕÛÐÓÓÖÕɯØÜÐɯÌÚÛɯÙÌÓÈÛÐÝÌÔÌÕÛɯÊÖÕÛÙÈÚÛõȮɯ×ÜÐÚØÜÌɯ

ÑɀÈÐɯãɯÓÈɯÍÖÐÚ ȯɯËÌÚɯÏÖÔÔÌÚȮɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚȮɯËÌÚɯÑÌÜÕÌÚɯÍÌÔÔÌÚȮɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯ×ÓÜÚɯäÎõÌÚȮɯËÌÚɯ

ÍÌÔÔÌÚɯØÜÐɯÛÙÈÝÈÐÓÓÌÕÛɯÌÛɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯØÜÐɯÕÌɯÛÙÈÝÈÐÓÓÌÕÛɯ×ÈÚȭɯ 

)ɀÈÐɯÌÚÚÈàõɯËÌɯÝÈÙÐÌÙȮɯËÜɯ×ÖÐÕÛɯËÌɯÝÜÌɯËÌÚɯËÐÍÍõÙÌÕÛÌÚɯÝÈÙÐÈÉÓÌÚȭɯ 

"ɀÌÚÛɯÜÕÌɯÈÕÈÓàÚÌɯØÜÐɯÌÚÛɯÓÖÊÈÓÐÚõÌɯȹ5ÈÜÊÓÜÚÌȮɯ!ÖÜÊÏÌÚɪËÜɪ1ÏĠÕÌȺȭɯ)ɀÐÕÚÐÚÛÌɯÓãɪËÌÚÚÜÚȭɯ+Ìɯ

ÚÖÜÚɪÛÐÛÙÌɯËÌɯÔÖÕɯÖÜÝÙÈÎÌɯÌÚÛɯɋ /ÖÜÙɯÜÕÌɯÚÖÊÐÖÓÖÎÐÌɯÓÖÊÈÓÐÚõÌɯËÌÚɯõÓÌÊÛÖÙÈÛÚɯÍÙÖÕÛÐÚÛÌÚ Ɍɯ

/ÖÜÙØÜÖÐ ȳɯ/ÈÙÊÌɯØÜÌɯÊÌÛɯõÓÌÊÛÖÙÈÛɯÕɀÌÚÛɯ×ÈÚɯÏÖÔÖÎöÕÌɯËɀÜÕɯÉÖÜÛɯãɯÓɀÈÜÛÙÌɯËÜɯÛÌÙÙÐÛÖÐÙÌȭɯ(Óɯ

ÌÚÛɯÐÔ×ÖÙÛÈÕÛɯËɀÈÓÓÌÙɯÝÖÐÙɯËÌɯØÜÌÓÓÌɯÍÈñÖÕɯÐÓɯÚÌɯËõÝÌÓÖ××ÌɯÚÜÙɯËÌÚɯÛÌÙÙÐÛÖÐÙÌÚɯÛÙöÚɯËÐÍÍõÙÌÕÛÚɯ

×ÖÜÙɯÊÖÔ×ÙÌÕËÙÌɯÓÌÚɯÝÖÐÌÚɯØÜÌɯÊÌɯ×ÈÙÛÐɯÌÔ×ÙÜÕÛÌɯ×ÖÜÙɯÍÐÕÈÓÌÔÌÕÛɯÙÈÚÚÌÔÉÓÌÙɯÜÕɯÊÌÙÛÈÐÕɯ

ÕÖÔÉÙÌɯËɀõÓÌÊÛÌÜÙÚɯÌÛɯËɀõÓÌÊÛÙÐÊÌÚȭɯ"ÌÓÈɯÔÌɯ×ÌÙÔÌÛɯËÌɯÚÈÐÚÐÙɯÜÕÌɯÎÈÔÔÌɯËÌɯÙÈ××ÖÙÛÚɯÈÜɯ

%ÙÖÕÛɯÕÈÛÐÖÕÈÓɯÛÙöÚɯËÐÍÍõÙÌÕÛÌȭɯ5ÖÜÚɯÈÓÓÌáɯÓÌɯÝÖÐÙȭɯ(ÓÚɯÚÌÙÖÕÛɯÚÖÜÓÐÎÕõÚɯËÈÕÚɯÊÌÛÛÌɯËÌÜßÐöÔÌɯ

×ÈÙÛÐÌȭ 

"ÌɯÛà×ÌɯËɀÌÕØÜ÷ÛÌɯÓÖÕÎÐÛÜËÐÕÈÓÌɯ×ÌÙÔÌÛɯËÌɯËÐÚÛÐÕÎÜÌÙɯÊÌɯØÜÐɯÙÌÓöÝÌɯËÌɯÊÌɯØÜÌɯÕÖÜÚɯÈ××ÌÓÖÕÚɯ

ÓÈɯÚÖÊÐÖÓÖÎÐÌɯËÐÚ×ÖÚÐÛÐÖÕÕÌÓÓÌɯɪɯÊɀÌÚÛɪãɪËÐÙÌɯÊÌɯØÜÐɯÕÖÜÚɯÊÖÕÚÛÐÛÜÌɯÌÕɯÛÈÕÛɯØÜɀÐÕËÐÝÐËÜÚȮɯÛÖÜÛɯ

ÊÌɯØÜÐɯÌÚÛɯÓÐõɯãɯÕÖÛÙÌɯÛÙÈÑÌÊÛÖÐÙÌɯÉÐÖÎÙÈ×ÏÐØÜÌȮɯãɯÕÖÚɯÏõÙÐÛÈÎÌÚɯÍÈÔÐÓÐÈÜßɪɯɯÝÌÙÚÜÚɯÊÌɯØÜÌɯÕÖÜÚɯ

È××ÌÓÖÕÚɯÓÈɯÚÖÊÐÖÓÖÎÐÌɯ×ÓÜÚɯÊÖÕÛÌßÛÜÌÓÓÌɯØÜÐɯÌÚÛɯÓÐõÌɯÈÜßɯÙÌÕÊÖÕÛÙÌÚɯÈÔÖÜÙÌÜÚÌÚȮɯÈÜßɯ

ÙÌÕÊÖÕÛÙÌÚɯÈÔÐÊÈÓÌÚȮɯÈÜßɯÛÙÈÑÌÊÛÖÐÙÌÚɯ×ÙÖÍÌÚÚÐÖÕÕÌÓÓÌÚȮɯãɯÛÖÜÛɯÊÌɯØÜÐɯÚÌɯ×ÈÚÚÌɯËÈÕÚɯÜÕÌɯÝÐÌɯÌÛɯ

ÈÜßɯÈÊÊÐËÌÕÛÚɯÉÐÖÎÙÈ×ÏÐØÜÌÚȮɯÈÜßɯËõÊÖÕÝÌÕÜÌÚɯ×ÙÖÍÌÚÚÐÖÕÕÌÓÓÌÚɯÈÜÚÚÐ5ȭɯ3ÖÜÛɯÊÌÓÈɯ×ÌÜÛɯÕÖÜÚɯ

ÙÈ××ÙÖÊÏÌÙɯãɯÜÕɯÔÖÔÌÕÛɯËÖÕÕõȮɯËÌɯÊÌÛÛÌɯ×ÙõÍõÙÌÕÊÌȭ 

 

$Õɯ×ÙõÈÔÉÜÓÌȮɯÑÌɯÊÐÛÌÙÈÐɯÊÌÛÛÌɯ×ÏÙÈÚÌɯËÜɯÚÖÊÐÖÓÖÎÜÌɯÌÛɯõÊÖÕÖÔÐÚÛÌɯÈÓÓÌÔÈÕËɯØÜÌɯÝÖÜÚɯ

ÊÖÕÕÈÐÚÚÌáɯ×ÌÜÛɪ÷ÛÙÌȮɯ,Èß 6ÌÉÌÙȯɯɋ -ÖÕɯÚÌÜÓÌÔÌÕÛɯÛÖÜÛɯÊÖÔ×ÙÌÕËÙÌɯÕÌɯÝÌÜÛɯ×ÈÚɯËÐÙÌɯÛÖÜÛɯ

×ÈÙËÖÕÕÌÙȮɯÔÈÐÚɯÌÕɯÎõÕõÙÈÓɯÓÈɯÚÐÔ×ÓÌɯÊÖÔ×ÙõÏÌÕÚÐÖÕɯËÌɯÓÈɯ×ÖÚÐÛÐÖÕɯËÌɯÓɀÈÜÛÙÌɯÕÌɯÕÖÜÚɯÊÖÕËÜÐÛɯ×ÈÚɯËÌɯ

ÕÖÜÚɪÔ÷ÔÌÚɯãɯÓɀÈ××ÙÖÜÝÌÙȭ Ɍ6Ȯɯ×ÖÜÙɯÝÖÜÚɯËÐÙÌɯØÜÌɯÑÌɯÔÌɯÚÜÐÚɯ×ÓÈÊõÌɯËÈÕÚɯÜÕÌɯËõÔÈÙÊÏÌɯËÌɯ

ÊÖÔ×ÙõÏÌÕÚÐÖÕɯØÜÐɯÕÌɯÚÐÎÕÐÍÐÌɯÈÉÚÖÓÜÔÌÕÛɯ×ÈÚɯÜÕÌɯÈËÏõÚÐÖÕɯãɯÊÌɯØÜÐɯÔɀÌÚÛɯËÐÛȮɯÔÈÐÚɯØÜÐɯ

ÚÜ××ÖÚÌɯËɀÈÝÖÐÙɯÓÈɯÊÈ×ÈÊÐÛõɯËÌɯÚÌɯÔÌÛÛÙÌɯãɯÓÈɯ×ÓÈÊÌɯËÌɯÓɀÈÜÛÙÌȮɯ×ÖÜÙɯÌÚÚÈàÌÙɯËÌɯÊÖÔ×ÙÌÕËÙÌɯ

ËÌɯØÜÌÓÓÌɯÔÈÕÐöÙÌɯÐÓɯÌÕɯÈÙÙÐÝÌɯãɯÍÈÐÙÌɯÊÌɯÊÏÖÐßȭɯ"ɀÌÚÛɯÊÌɯØÜÌɯËÐÚÌÕÛɯÔÌÚɯÛÙÈÝÈÜßȭɯ 

"ÌÓÈɯ×ÌÙÔÌÛɯËÌɯËÐÚÛÐÕÎÜÌÙɯÜÕɯ×ÈÙÛÐɯÌßÛÙ÷ÔÌȮɯÓÌɯ%ÙÖÕÛɯÕÈÛÐÖÕÈÓȮɯÐÕËÐÚÊÜÛÈÉÓÌÔÌÕÛɯÌßÛÙ÷ÔÌȮɯ

ÐÕËÐÚÊÜÛÈÉÓÌÔÌÕÛɯÙõÈÊÛÐÖÕÕÈÐÙÌɯÌÛɯßõÕÖ×ÏÖÉÌɯÈÝÌÊɯËÌÚɯÛÏöÚÌÚɯÛÖÜÛɯãɯÍÈÐÛɯÊÖÕËÈÔÕÈÉÓÌÚɯËÜɯ

×ÖÐÕÛɯËÌɯÝÜÌɯËÌɯÓɀõÝÖÓÜÛÐÖÕɯËÌɯÕÖÚɯÚÖÊÐõÛõÚȮɯÝÌÙÚÜÚɯÜÕÌɯÊÌÙÛÈÐÕÌɯÖÙËÐÕÈÙÐÛõɯËÌɯÚÌÚɯõÓÌÊÛÌÜÙÚȭɯ

                                                             
5 "ÍȭɯÓɀÈÙÛÐÊÓÌɯËɀ.ÓÐÝÐÌÙɯ%ÐÓÓÐÌÜÓÌȮɯɋɯ/ÙÖ×ÖÚÐÛÐÖÕÚɯ×ÖÜÙɯÜÕÌɯÈÕÈÓàÚÌɯ×ÙÖÊÌÚÚÜÌÓÓÌɯËÌɯÓɅÌÕÎÈÎÌÔÌÕÛɯÐÕËÐÝÐËÜÌÓɯɌɯ/ÖÚÛɯÚÊÙÐ×ÛÜÔȮɯ

Revue française de science politique, 2001/1 Vol. 51, p. 199-215. 
6 Max Weber, Essais sur la théorie de la science, Paris, Plon, 1992 
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+ÌÚɯõÓÌÊÛÌÜÙÚɯÚÖÕÛɯÛÙöÚɯõÓÖÐÎÕõÚɯËÌɯÊÌɯËÐÚÊÖÜÙÚȭɯ(ÓÚɯÓÌɯÔÈćÛÙÐÚÌÕÛɯÛÙöÚɯÔÈÓȮɯ×ÜÐÚØÜɀÐÓÚɯÕÌɯÓÌɯ

ÊÖÕÕÈÐÚÚÌÕÛɯ×ÈÚɯÕõÊÌÚÚÈÐÙÌÔÌÕÛȭ 

"ɀÌÚÛɯÜÕÌɯÈ××ÙÖÊÏÌɯËõÚÐËõÖÓÖÎÐÚõÌȮɯØÜÐɯÖÍÍÙÌɯÓÌÚɯÔÖàÌÕÚɯËɀÌÕÝÐÚÈÎÌÙɯÓÌÚɯõÓÌÊÛÙÐÊÌÚɯ%-ɯ

ÛÌÓÓÌÚɯËÌÚɯõÓÌÊÛÙÐÊÌÚɯÊÖÔÔÌɯÓÌÚɯÈÜÛÙÌÚȭ 

"ɀÌÚÛɯÜÕÌɯÈ××ÙÖÊÏÌɯÓÖÊÈÓÐÚõÌɯ×ÖÜÙɯÐÕÛÌÙÙÖÎÌÙɯÓÌÚɯÜÚÈÎÌÚɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌÚɯÌÛɯ×ÈÙÍÖÐÚɯÔõËÐÈÛÐØÜÌÚɯ

ÕÈÛÐÖÕÈÜßɯËÌɯÓɀõ×ÖÜÝÈÕÛÈÐÓɯ%-ȭɯ+ÌÚɯÊÖÔÔÌÕÛÈÐÙÌÚɯÔõËÐÈÛÐØÜÌÚɯØÜÌɯÕÖÜÚɯÈÝÖÕÚɯÈÜÑÖÜÙËɀÏÜÐɯ

ÚÜÙɯÓÌɯ%ÙÖÕÛɯÕÈÛÐÖÕÈÓɯÚÖÕÛɯÐÕÚÜ××ÖÙÛÈÉÓÌÚȭɯ+Èɯ×ÓÈÊÌɯÖÊÊÜ×õÌɯ×ÈÙɯÊÌɯ×ÈÙÛÐɯËÈÕÚɯÓÌÚɯÔõËÐÈÚɯÌÛɯ

ÓɀÈÜËÐÌÕÊÌɯØÜÐɯÓÜÐɯÌÚÛɯËÖÕÕõÌȮɯÌÚÛɯØÜÌÓØÜÌɯÊÏÖÚÌɯËÖÕÛɯÐÓɯÍÈÜÛɯÚÌɯËõÍÈÐÙÌɯ×ÖÜÙɯÊÖÔ×ÙÌÕËÙÌɯ

ÓÈɯÙõÈÓÐÛõɯËÌɯÊÌɯ×ÈÙÛÐȭɯ 

 

"ÌÚɯõÓõÔÌÕÛÚɯ×ÙõÊÐÚõÚȮɯÑÌɯÝÈÐÚɯÌÚÚÈàÌÙɯËÌɯÝÖÜÚɯËÖÕÕÌÙɯÜÕɯÈ×ÌÙñÜɯËÌɯÓÈɯÎÈÔÔÌɯËÌɯ

ÙÈ××ÖÙÛÚɯÌÕÛÙÌÛÌÕÜÚɯÈÝÌÊɯÓÌɯ%ÙÖÕÛɯÕÈÛÐÖÕÈÓɯ×ÈÙɯÓÌÚɯõÓÌÊÛÙÐÊÌÚɯÙÌÕÊÖÕÛÙõÌÚȭɯ 

+Èɯ×ÙÌÔÐöÙÌɯËÐÍÍÐÊÜÓÛõɯÓÖÙÚØÜÌɯÕÖÜÚɯÚÜÐÝÖÕÚɯËÌÚɯÎÌÕÚɯÚÜÙɯÓÌɯÓÖÕÎɯÛÌÙÔÌȮɯÊɀÌÚÛɯØÜÌɯÓÌɯÙÈ××ÖÙÛɯ

ãɯÓɀÖÙÎÈÕÐÚÈÛÐÖÕɯɬɯÐÊÐɯÓÌɯ%-ɯɪɯɯõÝÖÓÜÌȭɯ 

5ÖÜÚɯÙÌÕÊÖÕÛÙÌáɯÌÕɯƕƝƝƜɪƕƝƝƝɯËÌÚɯÎÌÕÚɯØÜÐɯÚÖÕÛɯÔÐÓÐÛÈÕÛÚɯÈÜɯ%-ɯÌÛɯÝÖÜÚɯÓÌÚɯÙÌÕÊÖÕÛÙÌáɯ

ÌÕÚÜÐÛÌɯÌÕɯƖƔƕƔɯÌÛɯÐÓÚɯÕÌɯÝÖÛÌÕÛɯÈÉÚÖÓÜÔÌÕÛɯ×ÓÜÚɯ×ÖÜÙɯÓÌɯ%ÙÖÕÛɯÕÈÛÐÖÕÈÓȭɯ5ÖÜÚɯÈÓÓÌáɯÔÌɯËÐÙÌ ȯɯ

ÛÈÕÛɯÔÐÌÜßȭɯ(ÓÚɯÕɀÖÕÛɯ×ÓÜÚɯÓÈɯÊÈÙÛÌɯËÜɯ×ÈÙÛÐȭɯ+ÌÜÙɯÙÈ××ÖÙÛɯãɯÊÌɯ×ÈÙÛÐɯÈɯ×ÙÖÍÖÕËõÔÌÕÛɯÊÏÈÕÎõȭɯ 

2ÜÙɯÓÌÚɯƕƘ ×ÌÙÚÖÕÕÌÚɯØÜÌɯÑɀÈÐɯÙõÐÕÛÌÙÙÖÎõÌÚɯÌÕɯƖƔƕƔȮɯ×ÓÜÚɯËÌɯÓÈɯÔÖÐÛÐõɯõÛÈÐÛɯÌÕÊÈÙÛõÌɯÖÜɯ

ÔÐÓÐÛÈÕÛÌɯÌÕɯƖƔƔƔȮɯÌÛɯÕÌɯÓÌɯÚÖÕÛɯ×ÓÜÚɯÌÕɯƖƔƕƔȭɯ 

2ÜÙɯÓÌÚɯƕƘ õÓÌÊÛÙÐÊÌÚɯØÜÌɯÑɀÈÐɯÙÌÕÊÖÕÛÙõÌÚɯãɯÕÖÜÝÌÈÜɯÌÕɯƖƔƕƔȮɯƕƖɯÖÕÛɯÍÈÐÛɯÓÌɯÊÏÖÐßɯËÌɯ-ÐÊÖÓÈÚɯ

2ÈÙÒÖáàɯÈÜɯƕÌÙɯÛÖÜÙɯËÌɯÓÈɯ×ÙõÚÐËÌÕÛÐÌÓÓÌɯËÌɯƖƔƔƛɯÌÛɯÕɀÖÕÛɯËÖÕÊɯ×ÈÚɯÝÖÛõɯ%ÙÖÕÛɯÕÈÛÐÖÕÈÓɯ×ÖÜÙɯÓÌɯ

ƕÌÙɯÛÖÜÙȭ 

"ÖÔÔÌɯÑÌɯÓɀÈÐɯÔÌÕÛÐÖÕÕõɯ×ÙõÊõËÌÔÔÌÕÛȮɯÚÐɯÝÖÜÚɯÙÌÎÈÙËÌáɯÓÌÚɯõÓÌÊÛÐÖÕÚɯËÌɯÊÌÛÛÌɯÈÕÕõÌȮɯÓÌɯ

%ÙÖÕÛɯÕÈÛÐÖÕÈÓɯÈɯ×ÌÙËÜɯÚÜÙɯÓÈɯÚÌÜÓÌɯÙõÎÐÖÕɯ/ " ȮɯÌÕÛÙÌɯÓÈɯ×ÙõÚÐËÌÕÛÐÌÓÓÌɯÌÛɯÓÌÚɯÓõÎÐÚÓÈÛÐÝÌÚȮɯ

×ÓÜÚɯËÌɯÓÈɯÔÖÐÛÐõɯËÌÚɯÝÖÐßɯØÜÐɯÈÝÈÐÌÕÛɯõÛõɯÈÊÊÖÙËõÌÚɯãɯ,ÈÙÐÕÌ +Ì /ÌÕȭɯ2ÖÐÛɯÜÕÌɯ×ÌÙÛÌɯËÌɯ

ƘƗƘ ƜƝƚ ÝÖÐßɯÚÜÙɯÓÈɯÙõÎÐÖÕɯ/ " ɯÖķɯÓÌɯ%ÙÖÕÛɯÕÈÛÐÖÕÈÓɯÌÚÛɯÛÙöÚɯÐÔ×ÓÈÕÛõȭɯ 

5ÖÜÚɯÝÖàÌáɯØÜɀÐÓɯàɯÈɯËÌÚɯÔÖÜÝÌÔÌÕÛÚɯõÕÖÙÔÌÚɯËÈÕÚɯÊÌɯ×ÈÙÛÐȭɯ2ÖÕɯõÓÌÊÛÖÙÈÛɯÌÚÛɯÛÖÜÑÖÜÙÚɯ

×ÙõÚÌÕÛõɯÊÖÔÔÌɯÜÕɯõÓÌÊÛÖÙÈÛɯÌÕɯÈÚÊÌÕÚÐÖÕɯ×ÌÙÔÈÕÌÕÛÌȮɯÖÙɯÊɀÌÚÛɯÌÕɯÍÈÐÛɯÜÕɯõÓÌÊÛÖÙÈÛɯØÜÐɯ

ÉÖÜÎÌȮɯØÜÐɯÌÚÛɯ×ÌÜɯÏÖÔÖÎöÕÌɯÌÛɯØÜÐɯÕɀÌÚÛɯ×ÈÚɯÓÌɯÔ÷ÔÌɯËɀÜÕÌɯõÓÌÊÛÐÖÕɯãɯÜÕÌɯÈÜÛÙÌȭ 

 

)ɀÈÐɯÙÌ×ÙÖËÜÐÛɯËÈÕÚɯÓÌÚɯËÐÈ×ÖÚÐÛÐÝÌÚɯØÜÐɯÝÖÕÛɯÚÜÐÝÙÌɯÜÕɯÊÌÙÛÈÐÕɯÕÖÔÉÙÌɯËɀÌßÛÙÈÐÛÚɯËɀÌÕÛÙÌÛÐÌÕÚɯ

ØÜÌɯ ÓɀÖÕɯ Èɯ ×ÌÜɯ ÚÖÜÝÌÕÛɯ ÓɀÖÊÊÈÚÐÖÕɯ ËÌɯ ÔÌÛÛÙÌɯ ÌÕɯ ÚÊöÕÌɯ ËÈÕÚɯ ÓÌɯ ÍÖÙÔÈÛɯ ÊÖÜÙÛɯ ËÌÚɯ

ÊÖÔÔÜÕÐÊÈÛÐÖÕÚɯËÌɯÊÖÓÓÖØÜÌÚȭɯ)ɀÌÕɯÈÐɯ×ÙÖÍÐÛõȮɯ×ÜÐÚØÜÌɯÑɀÈÐɯÜÕɯ×ÌÜɯËÌɯÛÌÔ×Úȭ 

"ÌÓÈɯÔõÙÐÛÌɯÈÛÛÌÕÛÐÖÕɯÊÈÙɯÊɀÌÚÛɯÉÐÌÕɯÓãɯØÜÌɯÚɀÐÓÓÜÚÛÙÌÕÛɯËÌÚɯÙÈ××ÖÙÛÚɯÛÙöÚɯËÐÍÍÜÚɯãɯÓÈɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌȭɯ

,÷ÔÌɯÚÐɯÊɀÌÚÛɯËÐÍÍÐÊÐÓÌɯËÌɯÕÌɯ×ÈÚɯÝÌÙÚÌÙɯËÈÕÚɯÓÈɯÊÐÛÈÛÐÖÕɯËɀÌÕÛÙÌÛÐÌÕɯÐÓÓÜÚÛÙÈÛÐÝÌȮɯÑÌɯÚÖÜÏÈÐÛÈÐÚɯ

ÝÖÜÚɯ ÚÖÜÔÌÛÛÙÌɯ ÊÌÚɯ ØÜÌÓØÜÌÚɯ ÌßÛÙÈÐÛÚɯ ×ÖÜÙɯ ÕÜÈÕÊÌÙɯ ÓÌÚɯ ×ÙÖÍÐÓÚɯ ËÌɯ ÍÌÔÔÌÚɯ ØÜÌɯ ÑɀÈÐɯ

ÙÌÕÊÖÕÛÙõÌÚȮɯÌÕɯÌÚÚÈàÈÕÛɯËɀÈÉÖÙËɯËÌɯÙÌÝÌÕÐÙɯÚÜÙɯÊÌÓÓÌÚɯØÜÐɯÚÖÕÛɯÔÐÓÐÛÈÕÛÌÚɯÌÛɯÈËÏõÙÌÕÛÌÚȭɯ 

2ÜÙɯÊÌÛÛÌɯ×Ö×ÜÓÈÛÐÖÕɯØÜÌɯÕÖÜÚɯ×ÖÜÙÙÐÖÕÚɯ×ÌÕÚÌÙɯÏÖÔÖÎöÕÌȮɯÓÌÚɯËÐÍÍõÙÌÕÊÌÚɯÚÖÕÛɯÛÖÜÛɯãɯÍÈÐÛɯ

ÚÐÎÕÐÍÐÊÈÛÐÝÌÚȭ 

)ÌɯÝÈÐÚɯÊÖÔÔÌÕÛÌÙɯÓÌÚɯÌßÛÙÈÐÛÚɯØÜÐɯÝÖÕÛɯÚɀÈÍÍÐÊÏÌÙȭ 

 

- /ÙÌÔÐöÙÌɯÔÐÓÐÛÈÕÛÌȭɯ"ɀÌÚÛɯ(ÚÈÉÌÓÓÌɯØÜÐɯÈɯƚƖ ÈÕÚȭɯ$ÓÓÌɯÌÚÛɯÈÚÚÐÚÛÈÕÛÌɯËÌɯËÐÙÌÊÛÐÖÕȭɯ

0ÜÈÕËɯÑÌɯÙÌÕÊÖÕÛÙÌɯ(ÚÈÉÌÓÓÌɯÌÕɯƕƝƝƝɯÌÛɯÌÕɯƖƔƔƛȮɯÊɀÌÚÛɯÜÕɯ×ÐÓÐÌÙɯËÌɯÓÈɯ×ÌÙÔÈÕÌÕÊÌɯËÜɯ

%ÙÖÕÛɯÕÈÛÐÖÕÈÓɯËÌɯ"ÈÙ×ÌÕÛÙÈÚȮɯÝÐÓÓÌɯÖķɯÓÌɯ%ÙÖÕÛɯÕÈÛÐÖÕÈÓɯÌÚÛɯÛÙöÚɯÐÔ×ÓÈÕÛõȭɯ$ÓÓÌɯÌÚÛɯÐÚÚÜÌɯ



24 

 

 

ËɀÜÕÌɯÍÈÔÐÓÓÌɯ×õÛÈÐÕÐÚÛÌȮɯÔÖÕÈÙÊÏÐÚÛÌȮɯËɀÈÕÊÐÌÕÚɯËÌɯÓɀ. 2ȮɯËÈÕÚɯÓÈØÜÌÓÓÌɯÓÈɯÚÊÐÚÚÐÖÕɯËÌɯ

ƝƝɯÌÕÛÙÌɯ!ÙÜÕÖ ,õÎÙÌÛɯÌÛɯ)ÌÈÕɪ,ÈÙÐÌ +Ì /ÌÕɯÝÈɯÊÙõÌÙɯËÌɯÛÙöÚɯÎÙÖÚÚÌÚɯËÐÚÚÌÕÚÐÖÕÚȭɯ$ÓÓÌɯ

ÕɀÈɯØÜÌɯÓÌɯ%ÙÖÕÛɯÕÈÛÐÖÕÈÓɯËÈÕÚɯÚÈɯÝÐÌȮɯÌÛɯÚÌɯËÖÕÕÌɯÊÖÙ×ÚɯÌÛɯäÔÌɯ×ÖÜÙɯÓÌɯ×ÈÙÛÐȭɯ$ÓÓÌɯÝÈɯ

÷ÛÙÌɯõÑÌÊÛõÌɯËÜɯ×ÈÙÛÐɯÌÕɯƖƔƔƘȮɯ×ÈÙÊÌɯØÜɀÌÓÓÌɯÝÈɯÚÖÜÛÌÕÐÙȮɯÓÖÙÚɯËÌÚɯõÓÌÊÛÐÖÕÚɯÙõÎÐÖÕÈÓÌÚɯ

ËÌɯƖƔƔƘȮɯÓÌɯÊÈÕËÐËÈÛɯÓÖÊÈÓɯ&Üàɯ,ÈÊÊÈÙàȮɯÊÖÕÛÙÌɯ)ÌÈÕɪ,ÈÙÐÌ +Ì /ÌÕȭɯɋ .ÕɯÕÌɯÚɀÖ××ÖÚÌɯ×ÈÚɯ

ãɯ)ÌÈÕɪ,ÈÙÐÌ +Ì /ÌÕ ɌɯÔÌɯËÐÙÈɪÛɪÌÓÓÌȭɯ/ÜÐÚȮɯÌÓÓÌɯÙÌÍÜÚÌɯËÌɯÝÖÛÌÙɯ,ÈÙÐÕÌ +Ì /ÌÕȮɯÓÖÙÚɯËÌɯ

ÓÈɯÚÜÊÊÌÚÚÐÖÕɯÈÕÕÖÕÊõÌɯËÌɯÓÈɯÍÐÓÓÌɯãɯÚÖÕɯ×öÙÌȮɯãɯÓÈɯÛ÷ÛÌɯËÜɯ×ÈÙÛÐȭɯ$ÓÓÌɯÝÈɯ÷ÛÙÌɯõÑÌÊÛõÌɯËÜɯ

×ÈÙÛÐɯÈÝÌÊɯÐÕÛÌÙËÐÛɯËÌɯÊÈÙÛÌȭɯ$ÓÓÌɯÔɀÈɯÉÌÈÜÊÖÜ×ɯÙÈÊÖÕÛõɯÛÖÜÛɯÊÌɯØÜÐɯÚɀÌÚÛɯ×ÈÚÚõɯãɯ

ÓɀÐÕÛõÙÐÌÜÙɯËÌɯÊÌɯ×ÈÙÛÐȭɯ 

$ÓÓÌɯÊÖÔ×ÛÌɯõÝÐËÌÔÔÌÕÛɯ×ÈÙÔÐɯÓÌÚɯ×ÓÜÚɯÐËõÖÓÖÎÜÌÚȭɯ)ɀÐÕÚÐÚÛÌɯÓãɪËÌÚÚÜÚȭɯ 

"ɀÌÚÛɯÜÕÌɯÔÐÕÖÙÐÛõɯËÈÕÚɯÊÌÛɯõÓÌÊÛÖÙÈÛɯØÜÐɯÝÖÛÌɯ×ÖÜÙɯÓÌɯ%ÙÖÕÛɯÕÈÛÐÖÕÈÓȭɯ"ɀÌÚÛɯÜÕÌɯÔÐÕÖÙÐÛõɯØÜÐɯ

ÈɯÛÖÜÑÖÜÙÚɯÌßÐÚÛõɯËÈÕÚɯÕÖÛÙÌɯÏÐÚÛÖÐÙÌȭɯ"ÌÛÛÌɯÔÐÕÖÙÐÛõɯËɀÌßÛÙ÷ÔÌɯËÙÖÐÛÌɯÌßÐÚÛÌɯÚÐɯÕÖÜÚɯÙÌÎÈÙËÖÕÚɯ

ÓɀÏÐÚÛÖÐÙÌɯËÌɯÊÌÛÛÌɯÍÈÔÐÓÓÌɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌȭɯ$ÓÓÌɯÌßÐÚÛÌɯÌÕÊÖÙÌɯÈÜÑÖÜÙËɀÏÜÐȮɯÔÈÐÚɯÌÓÓÌɯÙÌÚÛÌɯÜÕÌɯ

ÔÐÕÖÙÐÛõȭɯ2ɀÐÓɯÕɀàɯÈÝÈÐÛɯØÜÌɯÊÌÚɯÎÌÕÚɯØÜÐɯÝÖÛÌÕÛɯ×ÖÜÙɯÓÌɯ%ÙÖÕÛɯÕÈÛÐÖÕÈÓɯÈÜÑÖÜÙËɀÏÜÐȮɯÐÓɯÕÌɯÍÌÙÈÐÛɯ

ÈÉÚÖÓÜÔÌÕÛɯ×ÈÚɯÓÌÚɯÚÊÖÙÌÚɯØÜɀÐÓɯÙõÈÓÐÚÌȭ 

- #ÌÜßÐöÔÌɯÔÐÓÐÛÈÕÛÌɯÌÛɯÈËÏõÙÌÕÛÌȮɯËÖÕÊɯÈɯ×ÙÐÖÙÐɯÓÌɯÔ÷ÔÌɯ×ÙÖÍÐÓȮɯ%ÙõËõÙÐØÜÌɯØÜÐɯÈɯ

ƙƕ ÈÕÚȭɯ"ÖÔÔÌÙñÈÕÛÌȮɯÔÈÙÐõÌɯãɯÜÕɯÔÐÓÐÛÈÕÛɯ%-ɯÌÛɯÙÌÕÊÖÕÛÙõÌȮɯÌÓÓÌɯÈÜÚÚÐȮɯËÈÕÚɯÓÈɯÔ÷ÔÌɯ

×ÌÙÔÈÕÌÕÊÌɯ%-ȭ 

ɋɯ$ÕØÜ÷ÛÌÜÙɯȯɯȹȭȭȭȺɯ5ÖÜÚɯÈÝÌáɯÚÜÐÝÐɯÜÕɯ×ÌÜɯÓÈɯÊÈÔ×ÈÎÕÌɯËÌÚɯ$ÜÙÖ×õÌÕÕÌÚɯȹȭȭȭȺɯ 

- ȹȭȭȭȺɯ-ÖÕɯ×ÈÙÊÌɯØÜÌɯÔÖÐɯÑɀÚÈÐÚɯÊɀØÜÌɯÑɀÝÈÐÚɯÝÖÛÌÙɯËɀÈÝÈÕÊÌɯȹȱȺɯÝÖÐÓãɯÈÓÖÙÚɯÉÖÕɯȹȱȺɯÕÖÕɯ×ÜÐÚɯ

ÑɀÈÐȱɯÌÕɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌȱɯÓÈɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌɯ×ÈÙɯÌÓÓÌɪÔ÷ÔÌȮɯÔÖÐɯÑɀàɯÊÖÕÕÈÐÚɯ×ÈÚɯÎÙÈÕËɪÊÏÖÚÌȭɯ.ÕɯÈɯÝÖÛõȮɯ

ÖÕɯÈɯõÛõȱɯÖÕɯÈɯÝÖÛõɯÉ÷ÛÌÔÌÕÛɯȹȱȺɯɌɯȹ$ɯƖƔƔƔȺɯ 

$ÓÓÌɯÕÌɯÊÖÕÕÈćÛɯÙÐÌÕɯãɯÓÈɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌȭɯ"ɀÌÚÛɯÜÕɯ×ÙÖÍÐÓɯÊÖÔ×ÓöÛÌÔÌÕÛɯËÐÍÍõÙÌÕÛȭɯ$ÓÓÌɯÌÚÛɯ×ÖÜÙÛÈÕÛɯ

ÔÐÓÐÛÈÕÛÌɯÌÛɯÌÓÓÌɯÈɯÚÈɯÊÈÙÛÌȭɯ)ÌɯÓÈɯÙÌÕÊÖÕÛÙÌɯ×ÈÙɯÓɀÐÕÛÌÙÔõËÐÈÐÙÌɯËɀ(ÚÈÉÌÓÓÌȭɯ$ÓÓÌɯÔÐÓÐÛÌɯËÈÕÚɯÓÈɯ

Ô÷ÔÌɯ×ÌÙÔÈÕÌÕÊÌȭɯ$ÓÓÌɯàɯÈɯÚÜÐÝÐɯÚÖÕɯËÌÜßÐöÔÌɯÔÈÙÐɯÌÛȮɯÝÌÜÝÌȮɯàɯÈɯÙÌÕÊÖÕÛÙõɯÚÖÕɯƗöÔÌɯÔÈÙÐȭɯ

2ÖÕɯÌÕÎÈÎÌÔÌÕÛɯ%-ɯÚÐÔ×ÓÐÍÐÌɯÚÖÕɯÙÈ××ÖÙÛɯãɯÓÈɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌȭɯ"ɀÌÚÛɯÍÈÊÐÓÌȭɯ$ÓÓÌɯÌÚÛɯÛÖÜÑÖÜÙÚɯ

ËɀÈÊÊÖÙËɯÈÝÌÊɯÚÖÕɯÔÈÙÐȭ 

-ÖÜÚɯÝÖàÖÕÚɯÊÏÌáɯÊÌÚɯËÌÜßɯÔÐÓÐÛÈÕÛÌÚɯÌÕÊÈÙÛõÌÚɯØÜÌɯÓÌɯËÌÎÙõɯËɀÐÕÝÌÚÛÐÚÚÌÔÌÕÛɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌɯÌÛɯ

ËÌɯÊÖÕÕÈÐÚÚÈÕÊÌɯËÌɯÓÈɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌɯÌÚÛɯÊÖÔ×ÓöÛÌÔÌÕÛɯËÐÍÍõÙÌÕÛȭ 

 

-ÖÜÚɯÈÝÖÕÚɯÌÕÚÜÐÛÌɯËÌÚɯõÓÌÊÛÙÐÊÌÚɯÉÌÈÜÊÖÜ×ɯÔÖÐÕÚɯÊÖÕÊÌÙÕõÌÚȭɯ 

- 2ÐɯÑÌɯ×ÙÌÕËÚɯ2Ûõ×ÏÈÕÐÌȮɯƘƛ ÈÕÚȭɯ$ÓÓÌɯÌÚÛɯÒÐÕõÚÐÛÏõÙÈ×ÌÜÛÌɯÓÖÙÚØÜÌɯÑÌɯÓÈɯÙÌÕÊÖÕÛÙÌɯÓÈɯ

×ÙÌÔÐöÙÌɯÍÖÐÚȮɯõÓÌÊÛÙÐÊÌɯ%-Ȯɯõ×ÖÜÚÌɯËɀÜÕɯÔÐÓÐÛÈÕÛɯ%-ȮɯõÓÜɯÔÜÕÐÊÐ×ÈÓȭ 

 ɯ×ÙÖ×ÖÚɯËÌɯÓÈɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌɯȯɯɋɯ$ÕɯÍÈÐÛȮɯÊɀÌÚÛɯÔÖÕɯÔÈÙÐɯØÜÐɯÚɀÖÊÊÜ×ÌɯËÌɯÛÖÜÛɯñÈɯÔÖÐɯÑÌȱɯÑÌɯÚÜÐÚɯ

ȹȱȺɯɌɯȹ$ɯƖƔƔƔȺ 

)ÌɯÓÈɯÙÌÕÊÖÕÛÙÌɯÌÕɯƖƔƔƔɯÌÛɯãɯÕÖÜÝÌÈÜɯÌÕɯƖƔƕƔȭɯ2ÜÙɯÓÌÚɯËÐßɯÈÕÕõÌÚɯØÜÐɯÚõ×ÈÙÌÕÛɯÕÖÚɯËÌÜßɯ

ÙÌÕÊÖÕÛÙÌÚȮɯÌÓÓÌɯÊÜÔÜÓÌɯÛÖÜÚɯÓÌÚɯÊÏÈÕÎÌÔÌÕÛÚ ȯɯÊÏÈÕÎÌÔÌÕÛÚɯÚÖÊÐÈÜßɯËɀÈÉÖÙËȮɯÌÓÓÌɯÌÚÛɯÚÈÕÚɯ

ÌÔ×ÓÖÐɯØÜÈÕËɯÑÌɯÓÈɯÙÌÕÊÖÕÛÙÌɯÓÈɯËÌÜßÐöÔÌɯÍÖÐÚȮɯÊÖÜ×õÌɯËÌÚɯÙõÚÌÈÜßɯËÌɯÊÖÕÕÈÐÚÚÈÕÊÌÚɯ%-ɯØÜÐɯ

ÚÛÙÜÊÛÜÙÈÐÌÕÛɯÚÖÕɯØÜÖÛÐËÐÌÕɯÌÕɯƕƝƝƝȭɯ%ÈÔÐÓÐÈÜßȮɯÌÕÚÜÐÛÌȭɯ$ÓÓÌɯÝÐÌÕÛɯËÌɯ×ÌÙËÙÌɯÚÖÕɯ×öÙÌȮɯÈÝÌÊɯ

ÜÕÌɯÏÐÚÛÖÐÙÌɯÍÈÔÐÓÐÈÓÌɯÛÙöÚɯÊÖÔ×ÓÐØÜõÌȭɯ,ÈÛÙÐÔÖÕÐÈÜßɯÌÕÍÐÕȮɯÚÜÐÛÌɯÈÜɯËõ×ÈÙÛɯÉÙÜÛÈÓɯËÌɯÚÖÕɯ

ÔÈÙÐȮɯÔÐÓÐÛÈÕÛɯ%-ȮɯÈÕÊÐÌÕɯËÌɯÓɀ. 2ȮɯØÜɀÌÓÓÌɯ×ÓÈñÈÐÛɯƕƔɯÈÕÚɯ×ÓÜÚɯÛĠÛɯÚÜÙɯÜÕɯɋ ×ÐõËÌÚÛÈÓ ɌȮɯ×ÈÙÛÐɯ

ÚÈÕÚɯÓÜÐɯËÖÕÕÌÙɯËÌɯÕÖÜÝÌÓÓÌÚȭɯ 

$ÓÓÌɯÕÌɯÝÖÛÌɯ×ÓÜÚɯ×ÖÜÙɯÓÌɯ%ÙÖÕÛɯÕÈÛÐÖÕÈÓɯÌÕɯƖƔƕƔȮɯÚɀÌÚÛɯÌÕÊÈÙÛõÌɯãɯÓɀ4,/ɯÌÛɯÝÖÛÌɯËõÚÖÙÔÈÐÚɯ

×ÖÜÙɯÊÌɯ×ÈÙÛÐȭɯ$ÓÓÌɯÙÌÝÐÌÕÛɯÈÐÕÚÐɯãɯÚÖÕɯÊÏÖÐßɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌɯÖÙÐÎÐÕÌÓȮɯÍÖÕËÈÛÌÜÙɯËÌɯÚÖÕɯÙÈ××ÖÙÛɯãɯÓÈɯ
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×ÖÓÐÛÐØÜÌȮɯÊÖÕÚÛÙÜÐÛɯÊÖÕÛÙÌɯÚÖÕɯ×öÙÌɯÚÖÊÐÈÓÐÚÛÌȭɯ ɯÊÌɯ×ÙÖ×ÖÚȮɯÌÓÓÌɯÔÌɯÙõ×öÛÌɯãɯÓɀÐËÌÕÛÐØÜÌɯÌÕɯ

ƖƔƕƔɯÊÖÔÔÌɯÌÕɯƖƔƔƔȮɯÓÈɯ×ÏÙÈÚÌɯÈËÙÌÚÚõÌɯãɯÚÖÕɯ×öÙÌɯÌÕɯƕƝƛƘɯÓÖÙÚɯËÌɯÚÖÕɯƕÌÙɯÝÖÛÌɯɬɯÈÓÖÙÚɯ×ÖÜÙɯ

5ÈÓõÙàɯ&ÐÚÊÈÙËɯËɀ$ÚÛÈÐÕÎɯɬɯɋ)ɀÈÐɯ×ÈÚɯÝÖÛõɯ×ÖÜÙɯÓÌɯÔ÷ÔÌɯ×ÙõÚÐËÌÕÛɯØÜÌɯÛÖÐȭ Ɍ 

$ÓÓÌɯÈɯõÝÖÓÜõɯÝÌÙÚɯÓÌɯ%-ɯØÜÈÕËɯÌÓÓÌɯÚɀÌÚÛɯÛÙÖÜÝõÌɯÌÕÎÈÎõÌɯÈÝÌÊɯÚÖÕɯÔÈÙÐȭ 

 

"ÌɯÙÈ××ÖÙÛɯ×ÓÜÚɯËÐÚÛÈÕÛɯãɯÓÈɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌɯÌÚÛɯÌÕÊÖÙÌɯ×ÓÜÚɯÈÊÊÌÕÛÜõɯÊÏÌáɯËɀÈÜÛÙÌÚɯ×ÌÙÚÖÕÕÌÚɯ

ÐÕÛÌÙÙÖÎõÌÚȮɯÊÖÔÔÌɯ ÕÕÈȮɯÙÌÕÊÖÕÛÙõÌɯ×ÈÙɯÓɀÐÕÛÌÙÔõËÐÈÐÙÌɯËÌɯÚÈɯÔöÙÌȭɯ"ɀÌÚÛɯÜÕɯ×ÌÜɯÜÕÌɯ

×ÈÙÛÐÊÜÓÈÙÐÛõɯËÌɯÔÖÕɯÌÕØÜ÷ÛÌȭɯ)ɀÈÐɯÌÚÚÈàõɯãɯÊÏÈØÜÌɯÍÖÐÚɯËÌɯÙÌÕÊÖÕÛÙÌÙɯËÌÚɯÔöÙÌÚɯÌÛɯËÌÚɯÍÐÓÓÌÚɯ

×ÖÜÙɯÌÚÚÈàÌÙɯËÌɯÝÖÐÙɯÚÐɯÊɀõÛÈÐÛɯÜÕÌɯ×ÙõÍõÙÌÕÊÌɯØÜÐɯÚÌɯÛÙÈÕÚÔÌÛÛÈÐÛɯËÌɯÎõÕõÙÈÛÐÖÕɯÌÕɯÎõÕõÙÈÛÐÖÕȭɯ 

-  ÕÈɯÈɯƖƜ ÈÕÚȭɯ"ɀÌÚÛɯÓÌɯ×ÙÖÍÐÓɯËÌɯÓÈɯÑÌÜÕÌɯÍÌÔÔÌɯÔÖËÌÙÕÌȭɯ$ÓÓÌɯÌÚÛɯÊÏÌÍɯËɀÜÕÌɯÔÐÊÙÖɪ

ÌÕÛÙÌ×ÙÐÚÌȭɯ2ÖÕɯ×öÙÌɯÌÚÛɯõÓÜɯÔÜÕÐÊÐ×ÈÓɯ%-ɯãɯ"ÈÝÈÐÓÓÖÕɯȯɯ 

ɋɯ)ÌɯÊÖÔ×ÙÌÕËÚɯÙÐÌÕɯãɯÓÈɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌȮɯÑÌɯÚÜÐÚɯ×ÈÚɯÛÙöÚȭȭȭɯÍÖÙÛÌɯÓãɪËÌÚÚÜÚɯȹȭȭȭȺɯÑÌɯÚÈÐÚɯ×ÈÚɯÊÌɯØÜÌɯñÈɯ

ÝÈɯ÷ÛÙÌɯȹȭȭȭȺɯÓÌÚɯÌÜÙÖ×õÌÕÕÌÚȮɯÑÌɯÚÈÐÚɯ×ÈÚɯãɯØÜÖÐɯñÈɯÝÈɯÚÌÙÝÐÙɯȹȭȭȭȺɯÑɀÈÜÙÈÐÚɯËĸɯÔÌɯÓÌɯÍÈÐÙÌɯȹȭȭȭȺɯ

Ìß×ÓÐØÜÌÙɯȹȱȺɯÌÕɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌɯÔÖÐɯÑÌɯÚÜÐÚɯÛÙöÚɯÎÙÈÝÌȮɯàɯÍÈÜÛɯØÜÌɯÑɀÈÙÙ÷ÛÌɯËÌɯËÐÙÌɯȯɯɋɯ)Ìɯ×ÌÕÚÌɯ

%ÙÖÕÛɯÕÈÛÐÖÕÈÓɯɌɯÚÐɯÑÌɯÚÈÐÚɯÙÐÌÕɯËɀÈÜÛÙÌɯØÜÖÐɯ×ÌÜÛɪ÷ÛÙÌɯɌɯȹ$ƖƔƔƔȺɯ 

$ÓÓÌɯÕɀÌÚÛɯ×ÈÚɯÊÈ×ÈÉÓÌɯËÌɯÔÌɯÊÐÛÌÙɯÜÕÌɯ×ÙÖ×ÖÚÐÛÐÖÕɯËÜɯ×ÙÖÎÙÈÔÔÌɯËÜɯ%ÙÖÕÛɯÕÈÛÐÖÕÈÓȭɯ

$ÓÓÌɯÝÖÛÌɯ×ÖÜÙɯÊÌɯ×ÈÙÛÐȮɯ×ÈÙÊÌɯØÜÌɯÚÌÚɯ×ÈÙÌÕÛÚɯÚÌɯÚÖÕÛɯÙÈ××ÙÖÊÏõÚɯËÌɯÓÜÐȮɯÈ×ÙöÚɯÈÝÖÐÙɯ

õÛõɯÈÉÚÛÌÕÛÐÖÕÕÐÚÛÌÚȭ 

 

"ÌɯËõÚÐÕÝÌÚÛÐÚÚÌÔÌÕÛɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌɯËÌÚɯÔÖÐÕÚɯÐÕÝÌÚÛÐÚɯÕÌɯÝÈɯÍÈÐÙÌɯØÜÌɯÚɀÈÊÊÌÕÛÜÌÙȮɯÓÖÙÚØÜÌɯÑÌɯ

ÓÌÚɯÙÌÝÖÐÚɯÌÕɯƖƔƕƔȮɯãɯÓɀÐÔÈÎÌɯËÌɯ"ÈÙÖÓÐÕÌȮɯÈÓÖÙÚɯØÜÌɯÑÌɯÓɀÐÕÛÌÙÙÖÎÌɯÚÜÙɯÚÖÕɯÙÈ××ÖÙÛɯãɯÓÈɯ

×ÖÓÐÛÐØÜÌȭ 

- ɋɯ+ÌɯÕõÈÕÛɯÛÖÛÈÓɯÔÈÐÚɯÈÓÖÙÚɯÛÖÛÈÓȭɯ/ÓÜÚɯñÈɯÝÈȮɯÔÖÐÕÚɯñÈɯÔɅÐÕÛõÙÌÚÚÌɯÊÈÙɯÕɅÐÔ×ÖÙÛÌɯØÜÌÓɯ×ÈÙÛÐɯ

ØÜÌɯÊÌɯÚÖÐÛȮɯÊɅÌÚÛɯÛÖÜÑÖÜÙÚɯÓÈɯÔ÷ÔÌɯÊÏÖÚÌȭɯ1ÐÌÕɯÕɅõÝÖÓÜÌȭɯ)ÌɯÚÖÜÛÐÌÕÚɯÙÐÌÕɯËÜɯÛÖÜÛȱɯÑÌɯÝÖÛÌɯ

×ÓÜÚȮɯñÈɯÍÈÐÛɯÜÕɯ×ÌÛÐÛɯÔÖÔÌÕÛȱɯÑÌɯÕÌɯÚÈÐÚɯ×ÓÜÚȭȭȭɯ×ÌÜÛɪ÷ÛÙÌɯÓÈɯËÌÙÕÐöÙÌɯÍÖÐÚɯØÜÌɯÑɅÈÐɯÝÖÛõȮɯÊɅõÛÈÐÛɯ

ÓÈɯÕÈÐÚÚÈÕÊÌɯËÌɯÔÖÕɯÍÐÓÚȮɯÖÜÐɯɯÑÌɯÔÌɯÚÖÜÝÐÌÕÚɯËÌɯÊÌÚɯõÓÌÊÛÐÖÕÚɯɌɯȹ$ɯƖƔƕƔȺ 

"ÈÙÖÓÐÕÌȮɯƗƔɯÈÕÚȮɯÌßÌÙÊÌɯÓÌɯÔõÛÐÌÙɯËɅÈÚÚÐÚÛÈÕÛÌɯÔÈÛÌÙÕÌÓÓÌɯãɯËÖÔÐÊÐÓÌȮɯ×ÙÖÍÌÚÚÐÖÕɯÙÌ×ÓÐõÌɯ

ÚÜÙɯÓɅÌÚ×ÈÊÌɯËÖÔÌÚÛÐØÜÌɯÚɅÐÓɯÌÕɯÌÚÛȭɯ2ÈɯÍÖÙÛÌɯÔÐÚÌɯÌÕɯÙÌÛÙÈÐÛɯãɯÓɅõÎÈÙËɯËÌɯÓÈɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌɯ

ÚɅÐÕÚÊÙÐÛɯÓãɯËÈÕÚɯÜÕɯÜÕÐÝÌÙÚɯÔÈÛÙÐÔÖÕÐÈÓɯ×ÌÜɯ×ÖÓÐÛÐÚõɯÔÈÐÚɯËÈÕÚɯÓÌØÜÌÓɯÓÌɯÔÈÙÐɯ

ÙÌ×ÙõÚÌÕÛÌɯÛÖÜÛɯËÌɯÔ÷ÔÌɯÓÌɯ×ÌÜɯËÌɯÓÐÌÕɯØÜɀÌÓÓÌɯÈɯÈÜɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌɯÌÛȮɯËÈÕÚɯÊÌɯÊÈÚȮɯÈÜɯ%-ȭɯ

2ÌÚɯ×ÈÙÌÕÛÚɯÌÕÎÈÎõÚɯÌÕɯƖƔƔƔɯÚÌɯÚÖÕÛɯËõÚÐÕÝÌÚÛÐÚɯËÜɯ×ÈÙÛÐɯÚÜÐÛÌɯãɯËÌÚɯ×ÙÖÉÓöÔÌÚɯËÌɯ

ÚÈÕÛõȮɯÌÓÓÌɯÈɯÍÈÐÛɯËÌɯÔ÷ÔÌȭɯ-ÖÛÌáɯØÜÌɯÓÌɯÚÖÜÝÌÕÐÙɯËÌɯÚÖÕɯËÌÙÕÐÌÙɯÝÖÛÌɯÚÌɯÙÈÊÊÙÖÊÏÌɯãɯÓÈɯ

ËÈÛÌɯËÌɯÕÈÐÚÚÈÕÊÌɯËÌɯÚÖÕɯÍÐÓÚȮɯÊÌɯØÜÐɯÌÕɯËÐÛɯÓÖÕÎɯÚÜÙɯÓÈɯÍÈÐÉÓÌɯÔõÔÖÐÙÌɯØÜɀÌÓÓÌɯÌÕɯÈȭɯ 

$ÓÓÌɯÈɯÓÖÕÎÜÌÔÌÕÛɯÔÐÓÐÛõɯÈÜɯ%ÙÖÕÛɯÕÈÛÐÖÕÈÓȮɯ×ÈÙÊÌɯØÜÌɯÚÌÚɯ×ÈÙÌÕÛÚɯàɯõÛÈÐÌÕÛȭɯ2ÌÚɯ×ÈÙÌÕÛÚɯ

ÖÕÛɯÌÜɯËÌÚɯÌÕÕÜÐÚɯËÌɯÚÈÕÛõɯÌÛɯÕÌɯÔÐÓÐÛÌÕÛɯ×ÓÜÚȭɯ$ÓÓÌɯÚɀÌÚÛɯõÓÖÐÎÕõÌɯËÌɯÊÌÛÛÌɯÍÖÙÔÈÛÐÖÕɯ

×ÖÓÐÛÐØÜÌȭɯ$ÓÓÌɯÕÌɯÝÖÛÌɯÔ÷ÔÌɯ×ÓÜÚȭɯ.ÕɯÌÚÛɯ×ÈÚÚõɯËɀÜÕɯÝÖÛÌɯ%-ɯãɯÜÕÌɯÈÉÚÛÌÕÛÐÖÕɯØÜÐɯ

ÝÈɯÚÈÕÚɯËÖÜÛÌɯËÜÙÈÉÓÌÔÌÕÛɯÚɀÐÕÚÛÈÓÓÌÙȭɯ 

 

- /ÖÜÙɯÛÌÙÔÐÕÌÙɯÚÜÙɯÊÌɯ×ÖÐÕÛȮɯ+õÈɯØÜÌɯÑÌɯÙÌÕÊÖÕÛÙÌɯÌÕɯƖƔƕƗȭɯ"ɀÌÚÛɯÜÕÌɯÑÌÜÕÌɯÍÐÓÓÌɯËÌɯ

ƖƔ ÈÕÚɯõÛÜËÐÈÕÛÌɯÌÕɯÓÐÊÌÕÊÌɯËÌɯËÙÖÐÛɯãɯÓɀÜÕÐÝÌÙÚÐÛõɯËɀ ÝÐÎÕÖÕȭɯ"ɀÌÚÛɯÜÕÌɯ×ÙÐÔÖɪÝÖÛÈÕÛÌɯ

%-ɯÌÕɯƖƔƕƖȭ 

ɋ5ÖÜÚɯÈÓÓÌáɯÚĸÙÌÔÌÕÛɯÙÌÕÊÖÕÛÙÌÙɯÔÈɯÛÈÕÛÌɯÌÛɯÔÈɯÊÖÜÚÐÕÌȱɯØÜÐɯÓɅÖÕÛɯȹÓÈɯÊÈÙÛÌɯËÜɯ%-ȺɯÌÛȱɯ

ÊɅÌÚÛɯÜÕɯ×ÌÜɯËÜɯ×ÙÖÚõÓàÛÐÚÔÌɯØÜɅÌÓÓÌɯÔÌɯÍÈÐÛɯÚÜÙɯ%ÈÊÌÉÖÖÒɯȹÙÐÙÌȺɯ,ÈÐÚɯÑɅàɯ×ÌÕÚÌȱɯÚÈÕÚɯ

ÍÖÙÊõÔÌÕÛɯÈËÏõÙÌÙɯÔÈÐÚɯÔÌɯÙÌÕËÙÌɯÈÜßɯÙõÜÕÐÖÕÚɯ×ÖÜÙɯÝÙÈÐÔÌÕÛɯÉÐÌÕȱɯÊÖÔ×ÙÌÕËÙÌɯÓÌɯÍÈÐÛɯ
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×ÖÓÐÛÐØÜÌɯ×ÈÙÊÌɯØÜÌɯÓãȱɯ)ɅÈÐȱɯËÐÚÖÕÚɯØÜɅÈÜßɯ×ÙõÚÐËÌÕÛÐÌÓÓÌÚȮɯÑɅÈÐɯÝÖÛõɯ×ÖÜÙɯ,ÈÙÐÕÌɯ+Ìɯ

/ÌÕɯÔÈÐÚȱɯÚÈÕÚɯÝÙÈÐÔÌÕÛɯÊÖÔ×ÙÌÕËÙÌɯÓÈɯÛÖÛÈÓÐÛõɯËÌɯÚÖÕɯ×ÙÖÎÙÈÔÔÌɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌɯɌɯȹ$ɯ

ƖƔƕƗȺɯ 

+õÈɯÌÚÛɯÜÕÌɯÛÖÜÛÌɯÑÌÜÕÌɯõÛÜËÐÈÕÛÌɯÌÕɯËÙÖÐÛɯÙÌÕÊÖÕÛÙõÌɯ×ÈÙɯÓɅÐÕÛÌÙÔõËÐÈÐÙÌɯËɅÜÕÌɯËÌɯÔÌÚɯ

õÛÜËÐÈÕÛÌÚɯ $2ȭɯ 

"ɀÌÚÛɯÐÕÛõÙÌÚÚÈÕÛȮɯ×ÈÙÊÌɯØÜÌɯÊɀÌÚÛɯÓÈɯÊÈÙÈÊÛõÙÐÚÛÐØÜÌɯËÌɯÊÌÚɯ×ÙÐÔÖɪÝÖÛÈÕÛÌÚɯËÖÕÛɯÑÌɯ×ÈÙÓÈÐÚɯÛÖÜÛɯ

ãɯÓɀÏÌÜÙÌɯØÜÐɯÝÖÛÌÕÛɯ%-ɯ×ÓÜÛĠÛɯØÜÌɯÙÐÌÕȮɯ×ÈÙÊÌɯØÜɀÌÓÓÌÚɯÖÕÛɯõÛõɯõÓÌÝõÌÚɯËÈÕÚɯËÌÚɯÍÈÔÐÓÓÌÚɯÖķɯÐÓɯ

ÍÈÓÓÈÐÛɯÝÖÛÌÙȭɯ$ÓÓÌÚɯÕÌɯÛÙÖÜÝÌÕÛɯ×ÈÚɯÓÌÜÙɯÊÖÔ×ÛÌɯËÈÕÚɯÓÌÚɯÈÜÛÙÌÚɯ×ÈÙÛÐÚɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌÚȭɯ+ɀÌÕÛÖÜÙÈÎÌɯ

ÍÈÔÐÓÐÈÓɯÌÚÛɯÛÙöÚɯÐÔ×ÖÙÛÈÕÛȭɯ+ÈɯÙÌÓÈÛÐÖÕɯÈÜßɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌÚɯØÜÌɯÊÌÛÛÌɯÑÌÜÕÌɯÍÐÓÓÌɯÌÕÛÙÌÛÐÌÕÛȮɯÌÓÓÌɯ

ÓɀÌÕÛÙÌÛÐÌÕÛɯÈÝÌÊɯËÌÚɯÎÌÕÚɯØÜÐɯÚÖÕÛɯËÈÕÚɯÓÌÚɯÔÐÓÐÌÜßɯ%-ȮɯØÜÐɯÍÐÕÈÓÌÔÌÕÛɯÓÜÐɯËÖÕÕÌÕÛɯÜÕÌɯ

ÖÜÝÌÙÛÜÙÌɯÚÜÙɯÓÈɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌȭ 

 

"ÌÚɯÝÖÛÌÚɯËõÚÐÕÝÌÚÛÐÚɯ×ÈÙÝÐÌÕÕÌÕÛɯãɯÚÌɯÊÖÕÚÛÙÜÐÙÌɯËÈÕÚɯËÌÚɯÌÕÝÐÙÖÕÕÌÔÌÕÛÚɯØÜÐɯÚÖÕÛɯ×ÓÜÛĠÛɯ

ÍÈÝÖÙÈÉÓÌÚɯÈÜɯ%ÙÖÕÛɯÕÈÛÐÖÕÈÓȮɯÊÏÌáɯÓÌÚɯõÓÌÊÛÙÐÊÌÚɯØÜÐɯÛõÔÖÐÎÕÌÕÛɯËÌɯÍÈÐÉÓÌÚɯÕÐÝÌÈÜßɯËÌɯ

ÊÖÔ×õÛÌÕÊÌɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌȭɯ 

(ÓɯÌÚÛɯÝÙÈÐɯØÜÌɯÕÖÜÚɯÛÙÈÝÈÐÓÓÖÕÚɯÉÌÈÜÊÖÜ×ɯÌÕɯÚÖÊÐÖÓÖÎÐÌɯÚÜÙ ÊÌɯØÜɀÌÚÛɯɯÓÈɯÊÖÔ×õÛÌÕÊÌɯ

×ÖÓÐÛÐØÜÌɯËÌÚɯÊÐÛÖàÌÕÚ7ȭɯ-ÖÜÚɯÈÝÖÕÚɯÜÕÌɯÔÈÕÐöÙÌɯËÌɯÓɀÈ××ÙõÏÌÕËÌÙɯØÜÐɯÌÚÛɯ×ÈÙÍÖÐÚɯÜÕɯ×ÌÜɯ

ÈÙÛÐÍÐÊÐÌÓÓÌȭɯ"ɀÌÚÛɪãɪËÐÙÌɯØÜÌɯÕÖÜÚɯÈÓÓÖÕÚɯÓÌÚɯÐÕÛÌÙÙÖÎÌÙɯÚÜÙɯÓÌÜÙɯÐÕÛõÙ÷Ûɯ×ÖÜÙɯÓÈɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌȮɯÚÜÙɯ

ÓÌÜÙɯÌÕÎÈÎÌÔÌÕÛɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌȮɯÚÜÙɯÓÌÜÙɯËÌÎÙõɯËɀÐÕÍÖÙÔÈÛÐÖÕɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌȮɯÚÜÙɯÓÈɯÊÖÕÕÈÐÚÚÈÕÊÌɯËÌÚɯ

×ÙÖÎÙÈÔÔÌÚɯ ÌÛɯ ËÌÚɯ ÈÊÛÌÜÙÚɯ ËÜɯ ÊÏÈÔ×ɯ ×ÖÓÐÛÐØÜÌȭɯ 3ÖÜÛɯ ÊÌÓÈɯ ÊÖÕÚÛÐÛÜÌɯ ËÌÚɯ ÐÕËÐÊÌÚɯ ËÌɯ

×ÖÓÐÛÐÚÈÛÐÖÕȭɯ2ÜÙɯÓɀõÊÏÈÕÛÐÓÓÖÕɯØÜÌɯÑɀÈÐɯÛÙÈÝÈÐÓÓõȮɯÕÖÜÚɯÕÖÜÚɯÙÌÕËÖÕÚɯÊÖÔ×ÛÌɯØÜÌɯÊÌÚɯÐÕËÐÊÌÚɯ

ÚÖÕÛɯÛÙöÚɯÍÈÐÉÓÌÚȭɯ+ÖÙÚØÜÌɯÝÖÜÚɯÐÕÛÌÙÙÖÎÌáɯÊÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯÚÜÙɯÊÌÚɯËÐÍÍõÙÌÕÛÚɯõÓõÔÌÕÛÚȮɯÌÓÓÌÚɯÖÕÛɯ

ÛÙöÚɯ×ÌÜɯËÌɯÊÈ×ÈÊÐÛõɯãɯÙõ×ÖÕËÙÌɯÌÛɯãɯÙõ×ÖÕËÙÌɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌÔÌÕÛɯÚÜÙɯÊÌÚɯØÜÌÚÛÐÖÕÚȭ 

- -ÖÜÚɯÓÌɯÝÖàÖÕÚɯÈÝÌÊɯ5ÈÓõÙÐÌȮɯƖƝɯÈÕÚȮɯÔöÙÌɯÈÜɯÍÖàÌÙȮɯõÓÌÊÛÙÐÊÌɯ%- ȯ 

ɯ ɋɯ$ɯȯɯȹȭȭȭȺɯ0ÜɀÌÚÛɪÊÌɯØÜÌɯÊɀÌÚÛɯ×ÖÜÙɯÝÖÜÚɯɋɯËÐÚÊÜÛÌÙɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌɯɌɯȳɯ 

- $ÜÏɯÉÌÏɯÓÌɯ×ÌÜɯËÌɯËÐÚÊÜÛÌɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌɯØÜÌɯÑɀÈÐɯÌÕÛÌÕËÜȮɯñÈɯõÛõɯÎÜÌÜÓÌÙɯȹȱȺɯȹÌÕɯÙÐÈÕÛȺɯÊɀÌÚÛɯ

×ÖÜÙɯñÈɯØÜÌɯ×ÖÜÙɯÔÖÐȮɯÊɀÌÚÛɯ×ÈÚɯËÌÚɯÉÖÕÚɯÚÖÜÝÌÕÐÙÚɯÓÌÚȱɯËÐÚÊÜÚÚÐÖÕÚɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌÚɯȹɯȱȺɯÑɀÝÖÜÚɯËÐÚɯ

ÑÌɯÚÈÐÚɯÔ÷ÔÌɯ×ÈÚɯÓÌÚɯ×ÈÙÛÐÚɯØÜÐɯáɀÖÕÛɯȹȱȺɯ-ÖÕɯ×ÈÚȱɯËÌÚɯÍÖÐÚɯ×ÌÜÛɪ÷ÛÙÌɯÖÕɯ×ÈÙÓÌɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌɯ

ÔÈÐÚɯÚÈÕÚɯÝÖÜÓÖÐÙɯ×ÈÙÓÌÙɯËÌɯ×ÖȱɯÓÐÛÐØÜÌȮɯÖÕɯ×ÈÙÓÌÙÈɯ×ÌÜÛɪ÷ÛÙÌɯËÜɯÙÈÊÐÚÔÌɯÔÈÐÚɯÑɀÝÌÜßɯ

ËÐÙÌɯȹȱȺɯÔÈÐÚɯÖÕɯ×ÈÙÓÌÙÈɯ×ÈÚɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌȮɯÑɀÝÌÜßɯËÐÙÌɯÖÕɯ×ÈÙÓÌÙÈɯËÌÚɯÚÜÑÌÛÚɯØÜÐɯáɀàɯÛÖÜÊÏÌÕÛɯ

ÑɀÝÌÜßɯËÐÙÌɯÖÕɯ×ÈÙÓÌÙÈɯËÜɯÊÏĠÔÈÎÌɯËÌÚɯÊÏÖÚÌÚɯÊÖÔÔÌɯñÈɯÔÈÐÚȱɯ×ÈÚɯËÌɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌȮɯÕÖÕɯ×ÈÚɯËÜɯ

ÛÖÜÛȱɯÑÌɯÝÌÜßɯËÐÙÌɯÑÌɯÕɀõÝÖØÜÌÙÈÐÚɯÑÈÔÈÐÚɯÕÐɯÓÈɯËÙÖÐÛÌȮɯÕÐɯÓÈɯÎÈÜÊÏÌȮɯÕÐȱɯÕÐɯ)ÖÚ×ÐÕȮɯÕÐɯ

"ÏÐÙÈÊɯȹȱȺɯȹ$ɯƖƔƔƔȺɯ 

.Õɯ ÝÖÐÛɯ ÊÖÔÉÐÌÕɯ ÓÈɯ ×ÖÓÐÛÐØÜÌɯ ÌÚÛɯ ×ÈÙɯ ÈÐÓÓÌÜÙÚɯ ÜÕɯ ËÖÔÈÐÕÌɯ ÈÚÚÖÊÐõɯ ÈÜɯÊÖÕÍÓÐÛɯ ÌÛɯ ãɯ ÓÈɯ

ÊÖÔ×õÛÐÛÐÖÕȭɯɯ 

- -ÖÜÚɯÓÌɯÝÖàÖÕÚɯÌÕÚÜÐÛÌɯÈÝÌÊɯ"ÓõÔÌÕÊÌȭɯ"ɀÌÚÛɯÜÕÌɯÑÌÜÕÌɯÍÐÓÓÌɯËÌɯƖƗ ÈÕÚɯØÜÌɯÑÌɯ

ÙÌÕÊÖÕÛÙÌɯÌÕɯƖƔƕƗȭɯ$ÓÓÌɯÌÚÛɯÌÕɯÍÖÙÔÈÛÐÖÕɯËÈÕÚɯÜÕÌɯ×ÐááÌÙÐÈȭɯ$ÓÓÌɯÈɯÝÖÛõɯ×ÖÜÙɯÓÈɯ

×ÙÌÔÐöÙÌɯÍÖÐÚɯ,ÈÙÐÕÌ +Ì /ÌÕɯÌÕɯƖƔƕƖȭɯ$ÓÓÌɯÕÖÜÚɯËÐÛɯØÜÌɯÓÈɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌɯ×ÖÜÙɯÌÓÓÌɯÌÚÛɯ

ÈÚÚÖÊÐõÌɯÈÜɯÊÖÕÍÓÐÛȮɯÈÜɯÊÖÔÉÈÛȮɯÈÜɯËõÚÈÊÊÖÙËȭɯ#Ì×ÜÐÚɯÛÖÜÛÌɯÑÌÜÕÌȮɯÌÓÓÌɯÈɯÛÖÜÑÖÜÙÚɯÌÜɯ

ÓɀÐÔ×ÙÌÚÚÐÖÕɯØÜÌɯÍÈÐÙÌɯËÌɯÓÈɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌɯõÛÈÐÛɯɋ ÚÌɯÉÈÛÛÙÌ ɌȮɯõÛÈÐÛɯɋ ÷ÛÙÌɯËÈÕÚɯÓÌɯÊÖÕÍÓÐÛ Ɍȭ 

ɋɯ/ÓÜÚɯÑÌÜÕÌȮɯÔÖÐɯÑɅÈÝÈÐÚɯÓɅÐÔÈÎÌɯËÌɯÓÈɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌȮɯÛÜɯ×ÌÕÚÌÚɯñÈȮɯÛÖÐɯÛÜɯ×ÌÕÚÌÚɯñÈȮɯÛÖÐɯÛÜɯ×ÌÕÚÌÚɯñÈɯ

ÌÛɯÖÕɯÝÖÛÌɯ×ÖÜÙɯÛÖÐȭɯ$ÛɯÕÖÕȮɯÐÓɯÍÈÜÛɯØÜÌɯÛÖÜÛɯÓÌɯÔÖÕËÌɯÚÌɯËõÔÖÕÛÌɯÓÈɯÛ÷ÛÌȮɯØÜÐɯÚÌɯÍÙÈÊÈÚÚÌÕÛɯÛÖÜÚȮɯ

                                                             
7 Gaxie, Le sens caché, 1978. 
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ÐÓÚɯÍÖÕÛɯØÜÌɯÚÌɯÉÈÛÛÙÌɯ×ÖÜÙɯËÐÙÌɯÔÖÐɯÑÌɯÝÌÜßɯ×ÓÜÚɯËÌȱɯËÌɯÎÌÕÚɯ×ÖÜÙɯÔÖÐȱɯÑÌɯÊÖÔ×ÙÌÕËÚɯ×ÈÚɯ

ÊÌÛÛÌɯÔÌÕÛÈÓÐÛõɯËÌɯÚÌɯÉÈÛÛÙÌɌɯȹ$ɯƖƔƕƗȺɯ 

"ÌɯÚÖÕÛɯËÌÚɯÝÈÓÌÜÙÚɯØÜÐɯÚÖÕÛɯÈÚÚÖÊÐõÌÚɯÈÜÚÚÐɯÈÜɯËÖÔÈÐÕÌɯÔÈÚÊÜÓÐÕɯÌÛɯÉÌÈÜÊÖÜ×ɯÔÖÐÕÚɯÈÜɯ

ËÖÔÈÐÕÌɯÍõÔÐÕÐÕȭɯ 

/ÙõÊÐÚÖÕÚɯØÜÌɯ"ÓõÔÌÕÊÌɯÌÚÛɯÓÌÚÉÐÌÕÕÌ ȰɯÊɀÌÚÛɯÜÕɯÛà×ÌɯËɀõÓÌÊÛÙÐÊÌɯÛÙöÚɯËÐÍÍÐÊÐÓÌɯãɯ

ÙÌÕÊÖÕÛÙÌÙɯØÜÈÕËɯÖÕɯÛÙÈÝÈÐÓÓÌɯÚÜÙɯÓÌɯ%ÙÖÕÛɯÕÈÛÐÖÕÈÓȭɯ)ÌɯÓɀÈÐɯÙÌÕÊÖÕÛÙõÌɯÎÙäÊÌɯãɯÜÕÌɯËÌɯ

ÔÌÚɯõÛÜËÐÈÕÛÌÚȭɯ$ÓÓÌɯÙÌÝÐÌÕÛɯËÈÕÚɯÓɀÌÕÛÙÌÛÐÌÕɯÚÜÙɯÓɀÐÕÊÖÏõÙÌÕÊÌɯËÌɯÚÖÕɯÝÖÛÌɯ×ÖÜÙɯ

,ÈÙÐÕÌɯ+Ìɯ/ÌÕȮɯ×ÜÐÚØÜɅÌÓÓÌɯËÐÛɯȯɯ 

ɋɯ)ÌɯÚÜÐÚɯÏÖÔÖÚÌßÜÌÓÓÌȭɯ$ÓÓÌɯÌÚÛɯÈÕÛÐɪÏÖÔÖÚÌßÜÌÓÓÌ ɌȮɯÓÌÚɯÎÌÕÚɯÓÜÐɯËÐÚÌÕÛ ȯɯɋ 3ÜɯÕɀÈÚɯ×ÈÚɯ×ÌÜÙɯ

×ÖÜÙɯÛÖÐ ȳ Ɍɯ$ÓÓÌɯÙõ×ÖÕË ȯɯɋ -ÖÜÚɯÚÖÔÔÌÚɯÈÙÙÐÝõÚɯãɯÜÕɯ×ÖÐÕÛɯØÜÌɯÑÌɯÔɀÌÕɯÍÖÜÚȭɯ0ÜɀÌÓÓÌɯÌÕÓöÝÌɯ

ÓÌɯÔÈÙÐÈÎÌɯÖÜɯÓɀÈËÖ×ÛÐÖÕȮɯÑÌɯÝÌÜßɯ÷ÛÙÌɯÊÏÌáɯÔÖÐɯÛÙÈÕØÜÐÓÓÌȭɯ)ɀÌÕɯÈÐɯÔÈÙÙÌȭ Ɍɯ 

)ÌɯÛÙÖÜÝÌɯØÜÌɯÊÌɯ×ÈÚÚÈÎÌɯÌÚÛɯÛÙöÚɯÐÕÛõÙÌÚÚÈÕÛȭɯ)ɀÌÕɯ×ÈÙÓÌɯÌß×ÓÐÊÐÛÌÔÌÕÛɯËÈÕÚɯÓɀÖÜÝÙÈÎÌɯ

ÔÌÕÛÐÖÕÕõ8×ÖÜÙɯ ÚÖÜÓÐÎÕÌÙɯ ÊÖÔÉÐÌÕɯ "ÓõÔÌÕÊÌɯ È××ÈÙÛÐÌÕÛɯ ãɯ ÊÌÚɯ ×ÙÐÔÖɪÝÖÛÈÕÛÌÚɯ ×ÖÜÙɯ

ÓÌÚØÜÌÓÓÌÚɯɋɯÓÌÚɯØÜÌÚÛÐÖÕÚɯÚÖÊÐõÛÈÓÌÚɯØÜÐɯõÛÈÐÌÕÛɯÊÌÕÛÙÈÓÌÚɯ×ÖÜÙɯÓÌÚɯÎõÕõÙÈÛÐÖÕÚɯ×ÙõÊõËÌÕÛÌÚɯ

ØÜÐɯÖÕÛɯÌÜɯãɯÚÌɯÉÈÛÛÙÌɯ×ÖÜÙɯÓÈɯÙÌÊÖÕÕÈÐÚÚÈÕÊÌɯËÌÚɯÔÐÕÖÙÐÛõÚȮɯ×ÖÜÙɯÓÈɯÓÐÉÌÙÛõɯÚÌßÜÌÓÓÌɯÌÛɯ×ÖÜÙɯ

ÓɀÈÝÖÙÛÌÔÌÕÛɯ×ÈÚÚÌÕÛɯÈÜɯÚÌÊÖÕËɯ×ÓÈÕɯÊÏÌáɯÊÌÚɯÑÌÜÕÌÚɯõÓÌÊÛÙÐÊÌÚȭ Ɍɯ 

(ÓɯÚÌÔÉÓÌɯØÜÌɯÊÌɯÚÖÐÛɯÓÈɯÔ÷ÔÌɯÊÏÖÚÌɯ×ÖÜÙɯÓÌɯËÙÖÐÛɯËÌɯÝÖÛÌȮɯØÜÌɯÓÌÚɯ×ÓÜÚɯÑÌÜÕÌÚɯÎõÕõÙÈÛÐÖÕÚɯ

ËõÓÈÐÚÚÌÕÛȮɯ×ÖÜÙɯÓÌɯËÙÖÐÛɯãɯÓɀÈÝÖÙÛÌÔÌÕÛɯ×ÌÕÚõɯÈÊØÜÐÚɯÖÜɯÌÕÊÖÙÌɯÓÈɯ×ÌÐÕÌɯËÌɯÔÖÙÛȮɯãɯÓÈØÜÌÓÓÌɯ

ÚÖÕÛɯÍÈÝÖÙÈÉÓÌÚɯ×ÈÙɯÌßÌÔ×ÓÌɯ+õÈɯÌÛɯ)ÜÓÐÌȮɯËÈÕÚɯÊÌÛɯõÊÏÈÕÛÐÓÓÖÕɯËÌɯÑÌÜÕÌÚɯõÓÌÊÛÌÜÙÚɯÙÌÕÊÖÕÛÙõÚɯ

ÌÕɯƖƔƕƗȭɯ"ÌɯÚÖÕÛɯËÌÚɯÑÌÜÕÌÚɯÍÐÓÓÌÚɯËÌɯƖƔ ÈÕÚɯØÜÐɯÕɀÖÕÛɯÚÈÕÚɯËÖÜÛÌɯ×ÈÚɯËÌɯÙõÌÓÓÌɯÊÖÕÚÊÐÌÕÊÌɯËÌÚɯ

ÊÖÔÉÈÛÚɯØÜÐɯÖÕÛɯõÛõɯÔÌÕõÚɯ×ÖÜÙɯÓɀÈÉÖÓÐÛÐÖÕɯËÌɯÓÈɯ×ÌÐÕÌɯËÌɯÔÖÙÛȭɯ 

 

"ÌÛÛÌɯËÐÚÛÈÕÊÌɯÈÜßɯØÜÌÚÛÐÖÕÚɯÚÖÊÐõÛÈÓÌÚɯÌÚÛɯÌÚÚÌÕÛÐÌÓÓÌɯËÈÕÚɯÓÈɯÊÖÔ×ÙõÏÌÕÚÐÖÕɯËÌɯÊÌɯ

ÝÖÛÌȮɯÊÈÙɯÊɀÌÚÛɯÌÚÚÌÕÛÐÌÓÓÌÔÌÕÛɯÓãɪËÌÚÚÜÚɯØÜÌɯÚÌɯËÐÚÛÐÕÎÜÌÕÛɯÓÌÚɯ×ÈÙÛÐÚɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌÚȮɯËÈÕÚɯÜÕÌɯ

ÊÖÕÍÐÎÜÙÈÛÐÖÕɯõÊÖÕÖÔÐØÜÌɯÈÝÌÊɯÜÕɯÊÏĠÔÈÎÌɯËÌɯÔÈÚÚÌɯÌÛɯÓɀÐÕÊÈ×ÈÊÐÛõɯËÌÚɯ×ÈÙÛÐÚɯãɯÙõËÜÐÙÌɯÊÌɯ

ÊÏĠÔÈÎÌȭɯ 

+ÌÚɯËÐÍÍõÙÌÕÊÐÈÛÐÖÕÚɯÌÕÛÙÌɯÓÌÚɯÍÖÙÔÈÛÐÖÕÚɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌÚɯÚÌɯÙõËÜÐÚÌÕÛɯËÌɯ×ÓÜÚɯÌÕɯ×ÓÜÚɯÈÜßɯ

ÚÌÜÓÌÚɯØÜÌÚÛÐÖÕÚɯÚÖÊÐõÛÈÓÌÚȭɯ 

"ÌÚɯËÌÙÕÐöÙÌÚɯ×ÈÚÚÌÕÛɯÈÜɯÚÌÊÖÕËɯ×ÓÈÕɯ×ÖÜÙɯÊÌÚɯÑÌÜÕÌÚɯõÓÌÊÛÙÐÊÌÚȭɯ+ÌÚɯÚÐÛÜÈÛÐÖÕÚɯØÜɀÌÓÓÌÚɯ

ÝÐÝÌÕÛɯ×öÚÌÕÛɯ×ÓÜÚɯÓÖÜÙËɯØÜÌɯÛÖÜÚɯÊÌÚɯËõÉÈÛÚɯÌÛɯÓÌÚɯÝÖÐßɯØÜÐɯÚÖÕÛɯ×ÖÙÛõÌÚɯ×ÈÙɯËÌÚɯÊÈÛõÎÖÙÐÌÚɯ

ËɀÐÕÛÌÓÓÌÊÛÜÌÓÚȮɯËÖÕÛɯɯÌÓÓÌÚɯÚÌɯÚÌÕÛÌÕÛɯÛÙöÚɯõÓÖÐÎÕõÌÚȭ 

"Ìɯ ÕɀÌÚÛɯ ×ÈÚɯ ÍÖÙÊõÔÌÕÛɯ ËÌɯ ÓɀÐÎÕÖÙÈÕÊÌȭɯ "ɀÌÚÛɯ ÓÈɯ ÊÖÕÍÙÖÕÛÈÛÐÖÕɯ ÈÝÌÊɯ ËÌÚɯ ÚÐÛÜÈÛÐÖÕÚɯ

ØÜÖÛÐËÐÌÕÕÌÚɯØÜÐɯÏÐõÙÈÙÊÏÐÚÌÕÛɯËÐÍÍõÙÌÔÔÌÕÛɯÓÌÚɯ×ÙÐÖÙÐÛõÚȭɯ 

- +Ìɯ ×ÈÚÚÈÎÌɯ ÚÜÐÝÈÕÛɯ ÌÚÛɯ ÛÖÜÛɯ ãɯ ÍÈÐÛɯ ÚÐÎÕÐÍÐÊÈÛÐÍɯ ËÌɯ ÊÌÛÛÌɯ ÏÐõÙÈÙÊÏÐÚÈÛÐÖÕɯ ÊÏÌáɯ

"ÓõÔÌÕÊÌȭɯ0ÜÈÕËɯÑÌɯÓɀÐÕÛÌÙÙÖÎÌɯÊÓÈÐÙÌÔÌÕÛɯÚÜÙɯÚÖÕɯÖÙÐÌÕÛÈÛÐÖÕɯÚÌßÜÌÓÓÌȮɯÌÓÓÌɯÔÌɯËÐÛɯ

ØÜÌɯÓÖÙÚØÜɀÌÓÓÌɯÌÚÛɯÌÔÉÈÜÊÏõÌɯØÜÌÓØÜÌɯ×ÈÙÛȮɯÌÓÓÌɯÕÌɯËÐÛɯ×ÈÚɯÊÌɯØÜɀÌÓÓÌɯÌÚÛȭɯ$ÓÓÌɯ×ÙõÍöÙÌɯ

ÊÈÊÏÌÙɯÚÖÕɯÏÖÔÖÚÌßÜÈÓÐÛõȭ 

ɋɯ/ÈÙɯÙÈ××ÖÙÛɯãɯÊÌɯØÜÌɯÝÖÜÚɯÔɀÈÝÌáɯËÐÛȮɯ×ÈÙɯÙÈ××ÖÙÛɯãɯÝÖÛÙÌɯÖÙÐÌÕÛÈÛÐÖÕɯÚÌßÜÌÓÓÌȮɯÌÛÊȭȮɯ

ÓÌɯËÐÚÊÖÜÙÚɯËÌÚɯ×ÈÙÛÐÚɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌÚɯÚÜÙɯÊÌÛÛÌɯØÜÌÚÛÐÖÕɪÓãȮɯÊɀÌÚÛɯ×ÈÚɯØÜÌÓØÜÌɯÊÏÖÚÌɯØÜÐɯÝÖÜÚɯ

ÐÕÛõÙÌÚÚÌɯȳɯ 

- -ÖÕɯÑÌɯÛÙÖÜÝÌɯØÜɀÖÕɯÈɯËõÑãɯÉÌÈÜÊÖÜ×ɯËÌɯÊÏÈÕÊÌɯËÌɯÝÐÝÙÌɯãɯÓɀõ×ÖØÜÌɯãɯÓÈØÜÌÓÓÌɯÖÕɯÝÐÛȮɯÐÓÚɯÖÕÛɯ×ÈÚɯ

ÌÜɯÊÌÛÛÌɯÊÏÈÕÊÌɯÈÝÈÕÛɯÕÖÜÚȮɯÍÈÜÛɯ×ÈÚɯÌÕɯËÌÔÈÕËÌÙɯÕÖÕɯ×ÓÜÚɯËÌÚɯÔÈÚÚÌÚȭɯ.ÕɯÌÚÛɯÛÙöÚɯÉÐÌÕɯÊÖÔÔÌɯ

                                                             
8 Christèle Marchand-Lagier, op. cit, p. 186-188. 



28 

 

 

ÖÕɯÌÚÛȭɯ ×ÙöÚɯÔÖÐɯÑÌɯÓÌɯËÐÚɯ×ÈÚȮɯÝÖÐÓãȮɯÔÖÐɯÑɀÈÙÙÐÝÌɯËÈÕÚɯÜÕÌɯÌÕÛÙÌ×ÙÐÚÌȮɯÑÌɯÓÌɯËÐÚɯ×ÈÚȮɯÑɀÈÛÛÌÕËÚɯ

ËÌɯÝÖÐÙȱɯ 

- !ÖÕɯÈ×ÙöÚɯØÜÈÕËɯÖÕɯÈÙÙÐÝÌɯËÈÕÚɯÜÕÌɯÌÕÛÙÌ×ÙÐÚÌȮɯÖÕɯËÐÛɯ×ÈÚɯÕÖÕɯ×ÓÜÚɯØÜɀÖÕɯÌÚÛɯ

ÏõÛõÙÖȱɯ 

- -ÖÕɯÔÈÐÚɯÉÖÕɯȯɯɁ3ɀÈÚɯÜÕɯÊÖ×ÈÐÕɯȳɂɯÔÈÊÏÐÕȱɯÊɀÌÚÛɯÛÖÜÑÖÜÙÚɯÓÌÚɯÔ÷ÔÌÚɯØÜÌÚÛÐÖÕÚɯØÜÈÕËɯÖÕɯ

ÙÌÕÊÖÕÛÙÌɯËÌÚɯÎÌÕÚȭɯɁ3ɀÈÚɯØÜÌÓØÜɀÜÕɯËÈÕÚɯÛÈɯÝÐÌɯȳɂȮɯÔÖÐɯÑÌɯËÐÚɯÙÐÌÕȭɯ#ÖÕÊɯÈ×ÙöÚɯÑɀÈÐɯÑÈÔÈÐÚɯÌÜɯ

ÛÙÖ×ɯËÌɯ×ÙÖÉÓöÔÌÚɯ×ÈÙÊÌɯØÜÌɯÑɀÈÛÛÌÕËÚɯËÌɯÝÖÐÙɯÊÖÔÔÌÕÛɯÓÌÚɯÎÌÕÚɯÚÖÕÛɯÌÛɯÑÌɯÓÌɯËÐÚɯÚÐɯñÈɯ×ÌÜÛɯ

×ÈÚÚÌÙȭɯ2ÐɯñÈɯ×ÈÚÚÌɯ×ÈÚȮɯÑɀÐÕÝÌÕÛÌɯÜÕÌɯÝÐÌȱɯ 

- $ÛɯñÈȮɯñÈɯÝÖÜÚɯËõÙÈÕÎÌɯ×ÈÚɯȳ 

- 2ÐɯËÈÕÚɯÓÌɯÔõÛÐÌÙɯÖķɯÑÌɯÚÜÐÚɯÑɀÈ××ÙÌÕËÚɯÔÖÕɯÔõÛÐÌÙȮɯÑɀÈ××ÙÌÕËÚɯÌÕÊÖÙÌɯ×ÓÜÚȮɯÑɀÈ××ÙÌÕËÚȮɯñÈɯÚÌÙÛɯ

ãɯÙÐÌÕɯËÌɯÍÈÐÙÌɯÜÕɯÌÚÊÓÈÕËÙÌɯ×ÖÜÙɯñÈȭɯ"ÏÈÊÜÕɯ×ÌÕÚÌɯÊÌɯØÜɀÐÓɯÝÌÜÛɯɌȭɯ 

"ÓõÔÌÕÊÌɯÈɯËÖÕÊɯÛÖÛÈÓÌÔÌÕÛɯÊÖÕÚÊÐÌÕÊÌɯËÌɯÓɀõÛÙÈÕÎÌÛõɯËÌɯÚÖÕɯÚÖÜÛÐÌÕɯÈÜɯ%-ɯÊÖÔ×ÛÌɯÛÌÕÜɯ

ËÌɯÚÖÕɯÐËÌÕÛÐÛõɯÏÖÔÖÚÌßÜÌÓÓÌȭɯ"ÌÛÛÌɯÊÖÕÚÊÐÌÕÊÌɯÕɀÌÔ×÷ÊÏÌɯ×ÈÚɯ×ÖÜÙɯÈÜÛÈÕÛɯÚÖÕɯÝÖÛÌɯØÜÐȮɯ

ÓÜÐȮɯÚɀÈ××ÜÐÌȮɯËÌɯÔÈÕÐöÙÌɯÐÕÌß×ÓÐÊÈÉÓÌɯÈÝÌÊɯËÌÚɯÔÖÛÚɯØÜɀÌÓÓÌɯÔÈćÛÙÐÚÌɯÔÈÓȮɯÚÜÙɯɋɯÓÈɯÝÙÈÐÌɯÝÐÌɯɌɯ

ØÜɀÌÓÓÌɯÖ××ÖÚÌɯãɯÚÖÕɯÐËÌÕÛÐÛõɯÏÖÔÖÚÌßÜÌÓÓÌɯ×ÙÌÚØÜÌɯÚÌÊÖÕËÈÐÙÌȭɯɯ 

-ÖÜÚɯÚÖÔÔÌÚɯØÜÈÕËɯÔ÷ÔÌɯÌÕɯƖƔƕƗ ȵɯ)ÌɯÕÌɯÚÈÐÚɯ×ÈÚɯÚÐɯÝÖÜÚɯÔÌÚÜÙÌáɯÊÖÔÉÐÌÕɯÓÌÚɯÑÌÜÕÌÚɯ

ÎõÕõÙÈÛÐÖÕÚȮɯËÈÕÚɯÊÌɯÊÖÕÛÌßÛÌɪÓãȮɯÖÕÛɯÐÕÛõÙÐÖÙÐÚõɯÓÌɯÍÈÐÛɯØÜÌɯÊÌɯÕɀõÛÈÐÛɯ×ÈÚɯÐÔ×ÖÙÛÈÕÛɯËÌɯËÐÙÌɯ

ÊÌɯØÜɀÌÓÓÌÚɯÚÖÕÛȭɯ$ÓÓÌÚɯÝÖÕÛɯÊÈÊÏÌÙɯÓÌÜÙɯÐËÌÕÛÐÛõȮɯÊÈÙɯÊÌÓÈɯÓÌÜÙɯ×ÌÙÔÌÛɯËɀÈÝÖÐÙɯËÜɯÛÙÈÝÈÐÓȮɯÌÛɯ

ÊɀÌÚÛɯÓÌɯ×ÓÜÚɯÐÔ×ÖÙÛÈÕÛɯ×ÖÜÙɯÌÓÓÌÚȭ 

 

 ɯÔÖÕɯÈÝÐÚȮɯÓÌÚɯÊÖÕËÐÛÐÖÕÚɯËÌɯÙõÎÙÌÚÚÐÖÕɯÚÖÊÐÈÓÌɯÚÖÕÛɯ×ÙõÚÌÕÛÌÚȮɯÚÖÕÛɯÈÓÈÙÔÈÕÛÌÚȮɯ

ØÜÈÕËɯÝÖÜÚɯÈÝÌáɯËÌÚɯÑÌÜÕÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯÊÖÔÔÌɯ"ÓõÔÌÕÊÌɯØÜÐɯ×ÌÕÚÌÕÛɯØÜɀÌÓÓÌÚɯÕɀÖÕÛɯ×ÈÚɯãɯÚÌɯ

×ÓÈÐÕËÙÌɯÌÛɯØÜÐɯÚÖÕÛɯÈÔÌÕõÌÚɯãɯÊÈÊÏÌÙɯÊÌɯØÜɀÌÓÓÌÚɯÚÖÕÛɯËÈÕÚɯËÌɯÕÖÔÉÙÌÜÚÌÚɯÚÐÛÜÈÛÐÖÕÚȭ 

5ÖÜÚɯÈÝÌáɯÊÌɯÚÌÕÛÐÔÌÕÛɯÊÏÌáɯÓÌÚɯ×ÓÜÚɯÑÌÜÕÌÚɯØÜÌɯÓÌɯ%ÙÖÕÛɯÕÈÛÐÖÕÈÓɯÕÌɯÊÏÈÕÎÌÙÈɯ×ÈÚɯÓÌɯÊÖÜÙÚɯ

ËÌÚɯÊÏÖÚÌÚȮɯØÜÌɯÓÌÚɯÈÊÛÌÚɯÚÖÊÐõÛÈÜßɯÚÖÕÛɯÓãȮɯØÜɀÐÓɯÕɀàɯÈɯ×ÈÚɯãɯÚÌɯÉÈÛÛÙÌɯ×ÖÜÙɯÓÌÚɯËõÍÌÕËÙÌȭɯ 

2ɀÈÑÖÜÛÌÕÛɯãɯÊÌÓÈɯÊÏÌáɯÊÌÚɯ×ÓÜÚɯÑÌÜÕÌÚȮɯÓÌɯÚÌÕÛÐÔÌÕÛɯØÜÌɯÓÌɯ%-ɯÕÌɯÊÏÈÕÎÌÙÈɯ×ÈÚɯÓÌɯÊÖÜÙÚɯËÌÚɯ

ÊÏÖÚÌÚȮɯÓÌÚɯÈÊØÜÐÚɯÚÖÊÐõÛÈÜßɯõÛÈÕÛɯËÌÝÌÕÜÚɯõÝÐËÌÕÛÚɯÌÛɯÐÔ×ÖÚÚÐÉÓÌÚɯãɯÙÌÔÌÛÛÙÌɯÌÕɯÊÈÜÚÌɯËÈÕÚɯ

ÓÌɯÊÖÕÛÌßÛÌɯÊÖÕÛÌÔ×ÖÙÈÐÕɯȯɯ 

- )ÜÓÐÌȮɯƖƖɯÈÕÚȮɯõÛÜËÐÈÕÛÌɯÌÕɯ,Ɩɯ,ÈÕÈÎÌÔÌÕÛɯÌÛɯÚÛÙÈÛõÎÐÌɯÐÕÛÌÙÕÈÛÐÖÕÈÓÌȮɯ-ÐÊÌɯȹƔƚȺɯ

×ÙÐÔÖɪÝÖÛÈÕÛÌɯ%-ɯƖƔƕƖɯ 

ɋɯ!ÐÌÕɯõÝÐËÌÔÔÌÕÛɯÐÓɯàɯÈɯËÌÚɯÊÏÖÚÌÚɯËÈÕÚɯÓÌɯ%-ɯÚÜÙɯÓÌØÜÌÓɯÑÌɯÚÜÐÚɯ×ÈÚɯËɅÈÊÊÖÙËɯÊÖÔÔÌɯÓÌɯ

ÔÈÙÐÈÎÌɯÎÈàȮɯñÈɯÝÈɯÖÕɯÌÚÛɯÌÕɯƖƔƕƗȮɯÍÈÜÛɯÈÙÙ÷ÛÌÙȮɯÍÈÜÛɯõÝÖÓÜÌÙȱɯÔÈÐÚɯÌÕÛÙÌɯÕÖÜÚɯØÜÖÐɯȹÙÐÙÌȺɯɌɯ

ȹ$ƖƔƕƗȺɯ 

- "ÓõÔÌÕÊÌɯȹƖƗɯÈÕÚȮɯÌÕɯÍÖÙÔÈÛÐÖÕɯ×ÖÜÙɯÛÙÈÝÈÐÓÓÌÙɯËÈÕÚɯÜÕÌɯ×ÐááÌÙÐÈȮɯ$ƖƔƕƗȺɯ 

ɋɯ,ÖÐɯÑÌɯÚÜÐÚɯÕÈĈÝÌȮɯÑɀàɯÊÖÔ×ÙÌÕËÚɯÙÐÌÕȮɯÛÖÜÛɯÓÌɯÔÖÕËÌɯÓÈɯÊÖÔ×ÈÙÌɯãɯ'ÐÛÓÌÙȮɯãɯÔÈÊÏÐÕȮɯÓÌÚɯ

ÛÙÜÊÚȱɯ/ÍÍÍȮɯÑÌɯÚÈÐÚɯ×ÓÜÚȮɯÈ×ÙöÚɯÝÖÐÓãȮɯÊɀÌÚÛɯËÌÚɯɁÖÕɯËÐÛɂȮɯÈ×ÙöÚɯÑÌɯËÐÚɯȯɯɁ.ÕɯÝÌÙÙÈɯÉÐÌÕȮɯÌÓÓÌɯÌÚÛɯ

Óãɯ×ÖÜÙɯƙɯÈÕÚɯÖÏȱɯÚÐɯÊɀÌÚÛɯ×ÐÙÌȮɯÖÕɯÊÏÈÕÎÌȮɯñÈɯÚÌÙÈɯ×ÈÚɯ×ÐÙÌɯØÜÌɯÊÌɯØÜɀÖÕɯÈɯÔÈÐÕÛÌÕÈÕÛɯÖÜɯØÜÖÐɯ

ØÜÌɯÊÌɯÚÖÐÛɂȱɯÌÕÍÐÕɯÑÌɯÚÈÐÚɯ×ÈÚȱɯ$Ûɯ×ÜÐÚɯÔÈÐÕÛÌÕÈÕÛȮɯñÈɯÝÈȮɯÊɀÌÚÛɯ×ÈÚɯãɯÓɀõ×ÖØÜÌɯËÌÚɯÚÈÜÝÈÎÌÚȮɯ

'ÐÛÓÌÙɯÛÖÜÛɯñÈȮɯÔÈÐÕÛÌÕÈÕÛɯÖÕɯÌÚÛɯÊÐÝÐÓÐÚõȮɯÐÓɯàɯÈɯØÜÈÕËɯÔ÷ÔÌɯËÌÚɯÕÈÛÐÖÕÚɯÈÜÛÖÜÙȱɯÚÐɯÑÈÔÈÐÚɯ

ÊÌÛÛÌɯ×ÌÙÚÖÕÕÌɯÝÈɯÛÙÖ×ɯÓÖÐÕȱɯÝÖÐÓãɯñÈɯÝÈɯ×ÈÚɯÈÓÓÌÙɯÛÙöÚɯÓÖÐÕȱɌȭɯ 

- 3ÖÔɯƕƜɯÈÕÚȮɯõÛÜËÐÈÕÛɯÌÕɯ+ƗɯÐÕÍÖÙÔÈÛÐØÜÌȮɯ$ƖƔƕƗȮɯÛõÔÖÐÎÕÌɯÓÜÐɯÈÜÚÚÐɯËÌɯÊÌÛÛÌɯ

ÊÖÕÍÐÈÕÊÌɯËÈÕÚɯÜÕɯÌÕÝÐÙÖÕÕÌÔÌÕÛɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌɯÊÖÕÛÙÈÐÎÕÈÕÛɯËÈÕÚɯÓÌØÜÌÓɯ,ÈÙÐÕÌɯ+Ìɯ/ÌÕɯ

ÕÌɯ×ÖÜÙÙÈÐÛɯ×ÈÚɯÈ××ÓÐØÜÌÙɯÚÌÚɯÔÌÚÜÙÌÚɯÓÌÚɯ×ÓÜÚɯÌßÛÙ÷ÔÌÚȭɯ 
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ɋɯ)ÌɯÚÈÐÚɯØÜÌɯÚɀÐÓÚɯÝÌÕÈÐÌÕÛɯãɯ×ÈÚÚÌÙɯÜÕɯÑÖÜÙȱɯÓÌÚɯõÓÌÊÛÐÖÕÚɯØÜÐɯÝÐÌÕËÙÈÐÌÕÛɯËÌÙÙÐöÙÌȮɯÐÓÚɯÚÌÙÈÐÌÕÛɯ

ÊÖÕÛÙÌÉÈÓÈÕÊÌÙɯËÌÙÙÐöÙÌȮɯÐÓɯàɯÈÜÙÈÐÛȱɯÓÌÚɯÎÌÕÚɯÈÜÙÈÐÌÕÛɯÛÌÓÓÌÔÌÕÛɯ×ÌÜÙɯØÜɀÐÓÚɯÈÜÙÈÐÌÕÛɯÜÕÌɯÍÖÙÊÌɯ

ËɀÖ××ÖÚÐÛÐÖÕɯËÖÕÊɯÔ÷ÔÌɯÛÖÜÚɯÊÌÚɯÎÙÈÕËÚɯÊÏÈÔÉÖÜÓÌÔÌÕÛÚȮɯÚÖÙÛÐÙɯËÌɯÓɀ$ÜÙÖ×ÌȮɯÚÖÙÛÐÙɯËÌɯÓɀ$ÜÙÖȮɯ

ÌÛÊȭȮɯñÈɯ×ÖÜÙÙÈÐÛɯÔ÷ÔÌɯ×ÈÚɯÚÌɯÔÌÛÛÙÌɯÌÕɯ×ÓÈÊÌɯɌȭɯ 

- +õÈȮɯƖƔɯÈÕÚȮɯõÛÜËÐÈÕÛÌɯÌÕɯ+ƕɯ#ÙÖÐÛȮɯ$ƖƔƕƗȮ 

ɋɯ!ÌÏɯËõÑãɯÛÖÜÛÌɯÓÌÜÙɯÓÐÎÕÌɯÙÈÊÐÚÛÌȮɯÊɀÌÚÛɯ×ÈÚɯÔÖÐȮɯñÈɯÔÌɯÉÓÖØÜÌɯ×ÈÚȮɯ×ÈÙÊÌɯØÜÌɯËÈÕÚɯÓÌɯÊÈËÙÌɯËÌɯ

ÓÈɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌȮɯÐÓÚɯÕÌɯ×ÌÜÝÌÕÛɯÙÐÌÕɯÍÈÐÙÌȮɯËÈÕÚɯÓÌɯÊÈËÙÌɯËÌɯÓɀ$ÜÙÖ×ÌɯãɯÔÖÐÕÚɯËÌɯÚÖÙÛÐÙɯËÌɯÓɀ$ÜÙÖ×Ìɯ

ÔÈÐÚɯñÈɯÔÌɯ×ÈÙÈćÛɯ×ÈÚɯÙõÈÓÐÚÛÌȮɯ×ÖÜÙɯÔÖÐȮɯÊɀÌÚÛɯ×ÈÚɯ×ÖÚÚÐÉÓÌɯÌÛɯÊÌɯÚÌÙÈÐÛɯÔÈÜÝÈÐÚɯ×ÖÜÙɯÓÈɯ%ÙÈÕÊÌȮɯ

ÊÌɯÚÌÙÈÐÛɯÌÕÊÖÙÌɯ×ÐÙÌɯØÜÌɯÊÌɯØÜɀÖÕɯÈɯÔÈÐÕÛÌÕÈÕÛȭɯ0ÜɀÌÚÛɪÊÌɯØÜɀÖÕɯÝÈɯÍÈÐÙÌɯËÌɯÛÖÜÛɯÊÌɯØÜɀÖÕɯÈɯ

ÊÙõõɯȳɯ"ɀÌÚÛɯÛÖÜÛɯÜÕɯÚàÚÛöÔÌɯãɯÊÏÈÕÎÌÙȭɯ$ÓÓÌɯÓÌɯËÐÛɯÔÈÐÚɯÌÓÓÌɯËÖÐÛɯÌÕɯ÷ÛÙÌɯÊÖÕÚÊÐÌÕÛÌȱɯɌȭɯ 

ɯ 

/ÖÜÙɯÙõÚÜÔÌÙɯÓÈɯÛÌÕÌÜÙɯËÌɯÊÌÚɯÌßÛÙÈÐÛÚȮɯÐÓɯÚɀÈÎÐÛɯËÌɯÓɀÐËõÌɯØÜÌɯ,ÈÙÐÕÌɯ+Ìɯ/ÌÕɯ

ÕɀÈ××ÓÐØÜÌÙÈɯËÌɯÛÖÜÛÌɯÍÈñÖÕɯ×ÈÚɯÊÌɯØÜɀÌÓÓÌɯËÐÛɯÊÈÙɯÖÕɯÌÚÛɯÌÕɯËõÔÖÊÙÈÛÐÌȮɯÖÕɯÕɀÌÚÛɯ×ÈÚɯËÌÚɯɋɯ

ÚÈÜÝÈÎÌÚɯÊÖÔÔÌɯÈÜɯÛÌÔ×ÚɯËɀ'ÐÛÓÌÙɌȮɯÓɀ$ÜÙÖ×ÌɯÕÌɯÓÈɯÓÈÐÚÚÌÙÈɯ×ÈÚɯÍÈÐÙÌɯËÌɯÛÖÜÛÌɯÍÈñÖÕȱɯ.Õɯ

ÔÌÚÜÙÌɯÐÊÐɯÊÖÔÉÐÌÕɯÓɀÐÕÊÖÔ×õÛÌÕÊÌɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌɯÕɀÌÔ×÷ÊÏÌɯ×ÈÚɯËÌɯÝÖÛÌÙȮɯÕÐɯÓÈɯÙõÍÓÌßÐÖÕɯÚÜÙɯËÌÚɯ

ÝÖÛÌÚɯÈɯ×ÙÐÖÙÐɯÐÕÊÖÏõÙÌÕÛÚɯÖÜɯÔ÷ÔÌɯÚÜÙɯÓÈɯËÈÕÎÌÙÖÚÐÛõɯËÜɯ%-ȭɯ 

 

"ÌÛÛÌɯ ÐÕÊÖÔ×õÛÌÕÊÌɯ ×ÖÓÐÛÐØÜÌɯ ÚɀÈÊÊÖÔ×ÈÎÕÌɯ ÈÜÚÚÐɯ ËÌɯ ËÐÍÍõÙÌÕÛÌÚɯ ÍÖÙÔÌÚɯ ËÌɯ

ËõÓõÎÈÛÐÖÕɯØÜÐɯÛÙÖÜÝÌÕÛɯãɯÌßÐÚÛÌÙɯËÈÕÚɯÓÈɯÝÐÌɯËÌɯÊÖÜ×ÓÌȮɯÊÏÌáɯËÌÚɯÊÖÜ×ÓÌÚɯÐÕÚÛÈÓÓõÚȮɯÔÈÐÚɯ

õÎÈÓÌÔÌÕÛɯÊÏÌáɯÊÌÚɯ×ÓÜÚɯÑÌÜÕÌÚɯõÓÌÊÛÌÜÙÚɯÌÕɯÊÖÕÊÜÉÐÕÈÎÌɯÖÜɯÌÕÊÖÙÌɯÊÏÌáɯÓÌÜÙÚɯ×ÈÙÌÕÛÚȭ 
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ÖÙÈÛÌÜÙɯȹȱȺɯÑɅÈÐɯ×ÈÚɯÓÌÚɯÔÖÛÚɯØÜÐɯÝÐÌÕÕÌÕÛɯȹȱȺɯ 
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%-ȺȮɯÕÌɯÚÌÙÈÐÛɪÊÌɯØÜÌɯËÈÕÚɯÓÌÚɯÛäÊÏÌÚɯÔÐÓÐÛÈÕÛÌÚȭɯ+ÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯÚɀÖÊÊÜ×ÌÙÖÕÛɯËÌɯÓɀÖÙÎÈÕÐÚÈÛÐÖÕȮɯ

ÌÛɯÓÌÚɯÏÖÔÔÌÚɯÐÙÖÕÛɯ×ÓÜÛĠÛɯÊÖÓÓÌÙɯËÌÚɯÈÍÍÐÊÏÌÚɯÖÜɯÚÌɯÍÙÖÛÛÌÙɯÈÜßɯÛäÊÏÌÚɯÓÌÚɯ×ÓÜÚɯËÐÍÍÐÊÐÓÌÚȭɯ+ÌÚɯ

ÍÌÔÔÌÚɯÚÖÕÛɯËɀÈÝÈÕÛÈÎÌɯÊÈÕÛÖÕÕõÌÚɯËÈÕÚɯËÌÚɯÍÖÙÔÌÚɯ×ÓÜÚɯÍÈÊÐÓÌÚɯËÌɯÔÐÓÐÛÈÕÛÐÚÔÌȭɯ$ÓÓÌÚɯ

ÖÕÛɯ×ÌÜÛɪ÷ÛÙÌɯËÖÕÊɯÜÕɯÙÈ××ÖÙÛɯÔÖÐÕÚɯËÐÙÌÊÛȮɯÔÖÐÕÚɯÐÕÝÌÚÛÐɯÈÜɯ%ÙÖÕÛɯÕÈÛÐÖÕÈÓȭ 

                                                             
9ɯ ÓÈÕɯ2ȭɯ9ÜÊÒÌÙÔÈÕȮɯ)ÖÚÐ×ɯ#ÈÚÖÝÐÊɯÌÛɯ)ÌÕÕÐÍÌÙɯ%ÐÛáÎÌÙÈÓËɯËÈÕÚɯÓÌÜÙɯÖÜÝÙÈÎÌɯ/ÈÙÛÐÚÈÕɯ%ÈÔÐÓÐÌÚȭɯ3ÏÌɯÚÖÊÐÈÓɯÓÖÎÐÊɯÖÍɯ

ÉÖÜÕËÌËɯ×ÈÙÛÐÚÈÕÚÏÐ×ɯÐÕɯ&ÌÙÔÈÕàɯÈÕËɯ!ÙÐÛÈÐÕȮɯƖƔƔƛɯÌÛɯÙÌ×ÙÐÚɯÌÕɯ%ÙÈÕÊÌɯÌÕÛÙÌɯÈÜÛÙÌÚɯ×ÈÙɯ%ÓÖÙÌÕÊÌɯ'ÈÌÎÌÓɯËÈÕÚɯÊÌÚɯ

ÈÕÈÓàÚÌÚɯÚÜÙɯÓÌɯÝÖÛÌɯËÌɯËÙÖÐÛÌɯȹ+ÌÚɯËÙÖÐÛÌÚɯÌÕɯÍÜÚÐÖÕȭɯ3ÙÈÕÚÍÖÙÔÈÛÐÖÕɯËÌɯÓɅ4,/Ȯɯ/ÙÌÚÚÌÚɯËÌɯÚÊÐÌÕÊÌɯ×ÖȮɯƖƔƕƖȮɯȹ×ȭɯƕƝƖȺȭɯ 
10 Elias, Les transformations de la balance des pouvoirs entre les sexes, Politix, 2000. 
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)ɀÈÐɯÈÕÈÓàÚõɯËÈÕÚɯÔÌÚɯÛÙÈÝÈÜßɯÊÖÔÉÐÌÕɯÓÌɯÝÖÛÌɯ%-ɯ×ÌÜÛɯ÷ÛÙÌɯÓɀÖÊÊÈÚÐÖÕɯËɀÈÍÍÐÙÔÌÙɯÈÜÚÚÐɯÚÖÕɯ

ÐÕËõ×ÌÕËÈÕÊÌɯãɯÓɀÐÕÛõÙÐÌÜÙɯËÜɯÊÖÜ×ÓÌȭɯ)ɀÈÐɯ×ÓÜÚÐÌÜÙÚɯÌßÌÔ×ÓÌÚɯËÌɯÍÌÔÔÌÚɯØÜÐɯÚÖÕÛɯÛÙöÚɯ

ÐÕÍÖÙÔõÌÚɯÌÕɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌȮɯÛÙöÚɯÊÖÔ×õÛÌÕÛÌÚȮɯÔÈÐÚɯØÜÐɯÍÖÕÛɯÕõÈÕÔÖÐÕÚɯÜÕɯÜÚÈÎÌɯ×ÙÐÝõɯËÌɯÓÌÜÙɯ

ÝÖÛÌɯ%-ȭɯ"ɀÌÚÛɯÜÕɯÝÖÛÌɯ%-ɯØÜÐɯÓÌÜÙɯÈɯ×ÌÙÔÐÚɯËÌɯ×ÙÌÕËÙÌɯÓɀÈÚÊÌÕËÈÕÛɯÚÜÙɯÓÌÜÙɯÔÈÙÐɯÌÛɯËɀÈÝÖÐÙɯ

ÜÕÌɯÍÖÙÊÌɯ×ÓÜÚɯÎÙÈÕËÌɯËÈÕÚɯÓÌÜÙɯÊÖÜ×ÓÌȭ 

5ÖÜÚɯÌÕɯÈÝÌáɯËɀÈÜÛÙÌÚɯØÜÐɯÚɀÐÕÚÛÈÓÓÌÕÛɯËÈÕÚɯÜÕÌɯËõ×ÌÕËÈÕÊÌɯËÌɯÊÖÕÍÖÙÛȮɯÊÈÙɯÊɀÌÚÛɯ×ÓÜÚɯÚÐÔ×ÓÌȭɯ

"ÌÓÈɯ×ÌÙÔÌÛɯËɀõÝÐÛÌÙɯËÌÚɯÊÖÕÍÓÐÛÚȭɯ"ÌÓÈɯ×ÌÙÔÌÛɯËÌɯÍÈÐÙÌɯÓÌɯÊÏÖÐßɯËÌɯÚÖÕɯÔÈÙÐɯÊÖÕÛÙÌɯÚÈɯÍÈÔÐÓÓÌȮɯ

×ÈÙɯÌßÌÔ×ÓÌȮɯØÜÈÕËɯÐÓɯàɯÈɯËÌÚɯÙÌÓÈÛÐÖÕÚɯÊÖÕÍÓÐÊÛÜÌÓÓÌÚȭ 

-ÖÜÚɯÕÖÜÚɯÙÌÛÙÖÜÝÖÕÚɯËÈÕÚɯÜÕÌɯÐÕÚÛÙÜÔÌÕÛÈÓÐÚÈÛÐÖÕɯ×ÙÐÝõÌɯËɀÜÕÌɯ×ÙõÍõÙÌÕÊÌɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌɯÖÜɯ

×ÜÉÓÐØÜÌɯØÜÐɯÌßÐÚÛÌɯÙõÌÓÓÌÔÌÕÛɯËÈÕÚɯÓÌɯÊÈÚɯËÌɯÊÌɯ×ÈÙÛÐȭ 

%ÈÐÉÓÌÔÌÕÛɯÐÕÍÖÙÔõɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌÔÌÕÛȮɯ×ÙÐÚɯËÈÕÚɯÓÌÚɯÈÙÊÈÕÌÚɯËÌɯÓɀÐÕÛÐÔÐÛõȮɯÓÌɯÝÖÛÌɯ%-ɯ×ÌÐÕÌɯãɯÚÌɯ

ÊÖÕÚÛÙÜÐÙÌɯÚÜÙɯÜÕÌɯÊÖÕÕÈÐÚÚÈÕÊÌɯ×ÙõÊÐÚÌɯËÜɯ×ÙÖÎÙÈÔÔÌɯ%-ɯÌÛɯÙÌ×ÖÚÌɯõÎÈÓÌÔÌÕÛɯÈÚÚÌáɯ×ÌÜɯ

ÚÜÙɯÜÕɯØÜÌÓÊÖÕØÜÌɯÌÍÍÌÛɯ,ÈÙÐÕÌɯ+Ìɯ/ÌÕȭɯ 

1ÌÛÌÕÌáɯØÜɀÐÓɯÕɀàɯÈɯ×ÈÚɯËÌɯÓÌÊÛÜÙÌɯÎÌÕÙõÌɯËÜɯ×ÙÖÎÙÈÔÔÌɯËÜɯ%-ȭɯ"ɀÌÚÛɪãɪËÐÙÌɯØÜɀÐÓɯÕɀàɯÈɯ

×ÈÚɯËÌɯÊÖÕÕÈÐÚÚÈÕÊÌɯËÌÚɯ×ÙÖ×ÖÚÐÛÐÖÕÚɯËÜɯ%ÙÖÕÛɯÕÈÛÐÖÕÈÓɯÌÕɯÍÈÝÌÜÙɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚȭɯ(ÓɯÕɀàɯÌÕɯÈɯ

×ÈÚȭɯ 

 ÜÊÜÕÌɯÙõÍõÙÌÕÊÌɯÕɅÌÚÛɯÍÈÐÛÌɯÈÜßɯ×ÙÖ×ÖÚÐÛÐÖÕÚɯËÜɯ%-ɯÌÕɯȹËõȺÍÈÝÌÜÙɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚȭɯ-ÐɯÓÖÙÚɯËÌɯ

ÕÖÛÙÌɯÌÕØÜ÷ÛÌɯÐÕÐÛÐÈÓÌɯÖķɯÓɀÖÕɯÖÉÚÌÙÝÌɯÜÕÌɯÔõÊÖÕÕÈÐÚÚÈÕÊÌɯËÌɯÔÌÚÜÙÌÚɯÛÌÓÓÌÚɯØÜÌɯÓÌɯÚÈÓÈÐÙÌɯ

×ÈÙÌÕÛÈÓȮɯÓÌɯÊÏöØÜÌɯõËÜÊÈÛÐÖÕȮɯÓÌɯÝÖÛÌɯÍÈÔÐÓÐÈÓȮɯ×ÙõÚÌÕÛÌÚɯËÈÕÚɯÓÌɯ×ÙÖÎÙÈÔÔÌɯËÜɯ%-ɯËÌɯƕƝƝƙȮɯ

ÕÐɯÓÖÙÚɯËÌɯÕÖÜÝÌÈÜßɯÌÕÛÙÌÛÐÌÕÚȭɯ 

 

$ÕɯƖƔƕƛȮɯÓÌɯ%-ɯÚɀÐÓÓÜÚÛÙÌɯÛÖÜÑÖÜÙÚɯ×ÈÙɯËÌÚɯȹÕÖÕȺɯ×ÙÖ×ÖÚÐÛÐÖÕÚɯãɯËÌÚÛÐÕÈÛÐÖÕɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯØÜÐɯ

ÙÌÚÛÌÕÛɯÜÕɯÚÖÜÚɪËÖÔÈÐÕÌɯËÜɯ×ÙÖÎÙÈÔÔÌɯɋɯÍÈÔÐÓÓÌɯɌɯØÜÌɯÕÖÚɯÐÕÛÌÙÝÐÌÞõÌÚɯÕɅõÝÖØÜÌÕÛɯ

ÑÈÔÈÐÚȭɯ 

2ÐɯÝÖÜÚɯ×ÙÌÕÌáɯÓÌɯ×ÙÖÎÙÈÔÔÌɯËÌɯ,ÈÙÐÕÌ +Ì /ÌÕɯÊÌÛÛÌɯÈÕÕõÌȮɯÚÜÙɯƕƘƘ ×ÙÖ×ÖÚÐÛÐÖÕÚȮɯÓÌɯÔÖÛɯ

ɋ ÍÌÔÔÌ ɌɯÈ××ÈÙÈćÛɯÜÕÌɯÍÖÐÚȮɯÊɀÌÚÛɯÓÈɯɯ×ÙÖ×ÖÚÐÛÐÖÕɯÕÜÔõÙÖ Ɲ ȯɯɋ #õÍÌÕËÙÌɯÓÌÚɯËÙÖÐÛÚɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚ ȯɯ

ÓÜÛÛÌÙɯÊÖÕÛÙÌɯÓɀÐÚÓÈÔÐÚÔÌɯØÜÐɯÍÈÐÛɯÙÌÊÜÓÌÙɯÓÌÜÙÚɯÓÐÉÌÙÛõÚɯÍÖÕËÈÔÌÕÛÈÓÌÚȭɯ,ÌÛÛÙÌɯÌÕɯ×ÓÈÊÌɯÜÕɯ×ÓÈÕɯ

ÕÈÛÐÖÕÈÓɯ×ÖÜÙɯÓɀõÎÈÓÐÛõɯÚÈÓÈÙÐÈÓÌɯÈÜßɯÍÌÔÔÌÚɯÌÛɯÓÜÛÛÌÙɯÊÖÕÛÙÌɯÓÈɯ×ÙõÊÈÙÐÛõɯ×ÙÖÍÌÚÚÐÖÕÕÌÓÓÌɯÌÛɯÚÖÊÐÈÓÌȭ Ɍɯ 

$ÓÓÌɯÊÐÉÓÌɯõÝÐËÌÔÔÌÕÛɯÓÈɯ×ÙÖ×ÖÙÛÐÖÕɯËÌɯÍÌÔÔÌÚɯØÜÐɯÝÖÛÌÕÛɯ×ÓÜÚɯÍÈÊÐÓÌÔÌÕÛɯ×ÖÜÙɯÌÓÓÌȭɯ

2ÐÕÖÕȮɯÐÓɯÕɀàɯÈɯÈÜÊÜÕÌɯ×ÙÖ×ÖÚÐÛÐÖÕɯÌÕɯÍÈÝÌÜÙɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯÌÛɯÈÜÊÜÕÌɯÓÌÊÛÜÙÌɯËÌɯÊÌɯ

×ÙÖÎÙÈÔÔÌɯ×ÈÙɯÓÌÚɯõÓÌÊÛÙÐÊÌÚɯØÜÌɯÑɀÈÐɯÙÌÕÊÖÕÛÙõÌÚȭ 

 

(ÓɯÍÈÜÛɯÙÌÛÌÕÐÙɯØÜÌɯ,ÈÙÐÕÌ +Ì /ÌÕɯÕɀÌÚÛɯ×ÈÚɯÌÕÝÐÚÈÎõÌɯÊÖÔÔÌɯÜÕÌɯÍÌÔÔÌȭɯ(ÓɯÕÖÜÚɯÈɯõÛõɯËÐÛɯ

ØÜɀÐÓɯàɯÈɯÜÕɯɋ ÌÍÍÌÛɯ,ÈÙÐÕÌ +Ì /ÌÕ ɌɯØÜÐɯÙÌ×ÖÚÌɯÚÜÙɯÓɀÏà×ÖÛÏöÚÌɯØÜÌɯÓÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯÝÖÛÌÙÈÐÌÕÛɯ

×ÖÜÙɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚȭɯ ÜÊÜÕÌɯõÛÜËÌɯÚõÙÐÌÜÚÌɯÕÌɯËõÔÖÕÛÙÌɯØÜÌɯÓÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯÝÖÛÌÕÛɯ×ÖÜÙɯËÌÚɯ

ÍÌÔÔÌÚȭɯ+ÖÙÚØÜɀÌÓÓÌÚɯ×ÈÙÓÌÕÛɯËÌɯ,ÈÙÐÕÌ +Ì /ÌÕȮɯÓÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯÌÕØÜ÷ÛõÌÚɯ×ÈÙÓÌÕÛɯÌÕɯ×ÙÌÔÐÌÙɯ

ËÌɯ+Ì /ÌÕȮɯËÌɯÓÈɯÍÐÓÓÌɯËÌɯ+Ì /ÌÕȭɯ$ÓÓÌÚɯÕÌɯ×ÈÙÓÌÕÛɯ×ÈÚɯËÌɯ,ÈÙÐÕÌ +Ì /ÌÕȮɯÌÕɯÛÈÕÛɯØÜÌɯÍÌÔÔÌȭ 

-ÖÜÚɯÓÌɯÝÖàÖÕÚɯÈÝÌÊɯÓÌÚɯ×ÙÖ×ÖÚɯËÌɯ)ÜÓÐÌȮɯÈÐÕÚÐɯØÜÌɯÓÌÚɯ×ÙÖ×ÖÚɯËÌɯ"ÓõÔÌÕÊÌɯÌÛɯËÌɯ"ÖÙÌÕÛÐÕȭɯ 

-ÖÛÌáɯÕõÈÕÔÖÐÕÚɯØÜÌɯÊÌÚɯÑÌÜÕÌÚɯÝÖÛÌÕÛɯ%-ȭɯ"ÌÚɯÑÌÜÕÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯØÜÐɯÝÖÛÌÕÛɯ%-ɯÕɀÖÕÛɯÈÜÊÜÕÌɯ

ÐÓÓÜÚÐÖÕɯÚÜÙɯÓÈɯÊÈ×ÈÊÐÛõɯËÜɯ%-ɯãɯÛÙÈÕÚÍÖÙÔÌÙɯÓÌÜÙɯÝÐÌȭɯ(ÓÚɯÖÕÛɯÜÕɯÚÌÕÛÐÔÌÕÛɯÛÙöÚɯËõÚÌÚ×õÙõɯãɯ

ÓɀõÎÈÙËɯËÌɯÓÈɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌȭɯ(ÓÚɯÊÏÖÐÚÐÚÚÌÕÛɯÍÐÕÈÓÌÔÌÕÛɯÓÌɯ%ÙÖÕÛɯÕÈÛÐÖÕÈÓȮɯ×ÈÙÊÌɯØÜɀÐÓÚɯÕɀÖÕÛɯ

ÑÈÔÈÐÚɯÌÚÚÈàõȭɯ"ÌÓÈɯÙÌÚÛÌɯÓÈɯÙÈÐÚÖÕɯÔÈÑÌÜÙÌɯËÌɯÓɀÈÚÊÌÕÚÐÖÕɯõÓÌÊÛÖÙÈÓÌɯËÌɯÊÌɯ×ÈÙÛÐȭɯ"ÌÚɯÑÌÜÕÌÚɯ

ÕÌɯÊÙÖÐÌÕÛɯ×ÈÚɯÕõÈÕÔÖÐÕÚɯÌÕɯÓÈɯÊÈ×ÈÊÐÛõɯËÌɯÊÌɯ×ÈÙÛÐɯãɯÊÏÈÕÎÌÙɯÓÌÜÙɯÝÐÌȭɯ(ÓɯÕɀàɯÈɯ×ÈÚɯÕÖÕɯ×ÓÜÚɯ
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ËɀÐÓÓÜÚÐÖÕɯ ÚÜÙɯ ÓÌɯ ×ÌÙÚÖÕÕÈÎÌɯ ËÌɯ ,ÈÙÐÕÌ +Ì /ÌÕȮɯ ×ÖÜÙɯ ÚÈɯ ÚÜ××ÖÚõÌɯ ËõËÐÈÉÖÓÐÚÈÛÐÖÕɯ ÖÜɯ

ÔÖËõÙÈÛÐÖÕȭ 

- )ÜÓÐÌȮɯƖƖɯÈÕÚȮɯõÛÜËÐÈÕÛÌɯÌÕɯ,Ɩɯ,ÈÕÈÎÌÔÌÕÛɯÌÛɯÚÛÙÈÛõÎÐÌɯÐÕÛÌÙÕÈÛÐÖÕÈÓÌȮɯ-ÐÊÌɯȹƔƚȺɯɬɯ 

ɋɯ0ÜÌɯ×ÌÕÚÌáɪÝÖÜÚɯËÌɯ,ÈÙÐÕÌɯ+Ìɯ/ÌÕɯȳɯɯ 

- ȹÌÕɯÙÐÈÕÛȺɯ!ÐÌÕɯ×ÌÜÛɪ÷ÛÙÌɯØÜɅÌÓÓÌɯÚÌÙÈɯÕÖÛÙÌɯ×ÙõÚÐËÌÕÛÌȭɯ$ÓÓÌɯÌÚÛɯ×ÓÜÚɯÖÜÝÌÙÛÌɯØÜÌɯÚÖÕɯ×öÙÌɯÑÌɯ

×ÌÕÚÌȭɯ ×ÙöÚɯÓÈɯÊÈÙÙÜÙÌɯËɅÜÕɯ×ÙõÚÐËÌÕÛɯÑÌɯÚÈÐÚɯ×ÈÚɯÔÈÐÚɯØÜÈÕËɯÖÕɯÝÖÐÛɯ'ÖÓÓÈÕËÌȮɯñÈɯ×ÖÜÙÙÈɯ×ÈÚɯ

÷ÛÙÌɯ×ÐÙÌɯȹÙÐÙÌȺȭɯ"ɅÌÚÛɯÝÙÈÐɯØÜÌɯÓÌɯ×öÙÌɯÍÈÐÛɯ×ÓÜÚɯ×ÌÜÙȮɯÊɅÌÚÛɯÜÕɯÝÐÌÐÓɯÏÖÔÔÌȮɯÐÓɯÈɯÛÌÓÓÌÔÌÕÛɯõÛõɯ

ÊÈÙÐÊÈÛÜÙõȭɯ"ɅÌÚÛɯÓɅÌÔÉÓöÔÌɯËÜɯ%-ȭɯ$ÓÓÌɯÈɯ×ÙÐÚɯËÌÚɯ×ÖÚÐÛÐÖÕÚɯËÐÍÍõÙÌÕÛÌÚɯÔÈÐÚɯÈÜɯÔÖÐÕÚɯÌÓÓÌɯËÐÛɯ

ÊÌɯØÜɅÌÓÓÌɯ×ÌÕÚÌȭɯ"ÖÔÔÌɯÛÖÜÚɯÓÌÚɯÏÖÔÔÌÚɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌÚȮɯÌÓÓÌɯÐÕÝÌÕÛÌɯËÌÚɯÊÏÐÍÍÙÌÚɯÚÜÙɯÓɅÐÔÔÐÎÙÈÛÐÖÕɯ

Ɍɯȹ$ƖƔƕƗȺȭɯɯ 

 

+ÌÚɯõÓÌÊÛÙÐÊÌÚɯÌÛɯÓÌÚɯõÓÌÊÛÌÜÙÚɯÙÌÕÊÖÕÛÙõÚɯÝÖÛÌÕÛɯ×ÖÜÙɯÌÓÓÌɯÚÈÕÚɯÙõÌÓÓÌɯÐÓÓÜÚÐÖÕ ȰɯÓÌÚɯ×ÙÖ×ÖÚɯËÌɯ

"ÓõÔÌÕÊÌɯÙõÚÜÔÌÕÛɯËÌɯÔÈÕÐöÙÌɯÛÙöÚɯËõÚÌÚ×õÙõÌɯÓÌɯÚÌÕÛÐÔÌÕÛɯËÌɯÊÌÚɯÑÌÜÕÌÚɯãɯÓɀõÎÈÙËɯËÌɯÓÈɯ

×ÖÓÐÛÐØÜÌȮɯÚÌÕÛÐÔÌÕÛɯØÜÐɯÕɀõ×ÈÙÎÕÌɯ×ÈÚɯ,ÈÙÐÕÌɯ+Ìɯ/ÌÕȭɯ 

- "ÓõÔÌÕÊÌɯȹƖƗɯÈÕÚȮɯÌÕɯÍÖÙÔÈÛÐÖÕɯ×ÖÜÙɯÛÙÈÝÈÐÓÓÌÙɯËÈÕÚɯÜÕÌɯ×ÐááÌÙÐÈȮɯ$ƖƔƕƗȺɯ 

ɋɯ#ÌɯÛÖÜÛÌɯÍÈñÖÕɯÊɀÌÚÛɯÓÈɯÔ÷ÔÌɯÔÌÙËÌȮɯØÜÌɯÊÌɯÚÖÐÛɯ,ÈÙÐÕÌɯ+Ìɯ/ÌÕȮɯ'ÖÓÓÈÕËÌɯÖÜɯØÜÖÐɯØÜÌɯÊÌɯÚÖÐÛȮɯ

ÖÕɯÌÚÛɯÛÖÜÚɯËÈÕÚɯÓÈɯÔÌÙËÌȱɯ"ɀÌÚÛɯ×ÈÚɯ×ÈÙÊÌɯØÜÌɯ,ÈÙÐÕÌɯÝÈɯÈÙÙÐÝÌÙɯȹÌÓÓÌɯÊÓÈØÜÌɯËÈÕÚɯÚÌÚɯËÖÐÎÛÚȺɯ

ÖÜɯ2ÈÙÒÖɯÑɀÌÕɯÚÈÐÚɯÙÐÌÕȮɯñÈɯàɯÌÚÛɯÉÐÕÎɯÛÖÜÛɯÝÈɯÊÏÈÕÎÌÙȮɯÉÌÏɯÕÖÕȱɯɌɯ 

ɯ 

#õÚÐÓÓÜÚÐÖÕɯ×ÈÙÛÈÎõÌɯ×ÈÙɯÓÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯÌÛɯÓÌÚɯÏÖÔÔÌÚɯÓÌÚɯ×ÓÜÚɯÑÌÜÕÌÚɯÕÖÛÈÔÔÌÕÛȭɯ 

- "ÖÙÌÕÛÐÕȮɯƖƕɯÈÕÚɯɪɯNÛÜËÐÈÕÛɯËÌɯ!32ɯÌÛɯ+ÐÊÌÕÊÌɯ×ÙÖÍÌÚÚÐÖÕÕÌÓÓÌ 

ɯ  ɯɋɯ0ÜɅÌÚÛɪÊÌɯØÜÐɯÝÖÜÚɯ×ÓÈćÛɯËÈÕÚɯÓÌɯ%-ɯȳɯ 

- )Ìɯ×ÖÜÙÙÈÐÚɯ×ÈÚɯËÐÙÌɯÊÌɯØÜÐɯÔÌɯ×ÓÈćÛɯÖÜɯÔÌɯ×ÓÈćÛɯ×ÈÚȱɯ"ɅÌÚÛɯÊÌɯØÜÌɯÑɅÈÐɯÛÙÖÜÝõɯËÌɯÔÖÐÕÚɯ

×ÐÙÌɯÈÜɯÍÐÕÈÓȭɯ/ÖÜÙɯÔÖÐɯÓÈɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌɯÊɅÌÚÛɯÛÖÜÚɯËÌÚɯÔÌÕÛÌÜÙÚɯ 

- $ÛɯÝÖÜÚɯ×ÌÕÚÌáɯØÜɅÐÓÚɯÚÖÕÛɯÔÖÐÕÚɯÔÌÕÛÌÜÙÚɯØÜÌɯÓÌÚɯÈÜÛÙÌÚɯȳɯ 

- -ÖÕȮɯÕÖÕȮɯÕÖÕȱɯÐÓÚɯÓÌɯÚÖÕÛɯÈÜÚÚÐȭȭȭɯÔÈÐÚɯÖÕɯÚɅÐËÌÕÛÐÍÐÌɯÜÕɯ×ÌÛÐÛɯ×ÌÜɯ×ÓÜÚɯɌɯȹ$ɯƖƔƕƗȺɯ 

ɯ 

(ÓɯÕɀàɯÈɯ×ÈÙɯÈÐÓÓÌÜÙÚɯÈÜÊÜÕÌɯÐÓÓÜÚÐÖÕɯÚÜÙɯÓÌɯ×ÌÙÚÖÕÕÈÎÌɯÌÛɯÚÈɯÚÜ××ÖÚõÌɯËõËÐÈÉÖÓÐÚÈÛÐÖÕɯÖÜɯ

ÔÖËõÙÈÛÐÖÕɯȯɯ 

- +õÈȮɯƖƔɯÈÕÚȮɯõÛÜËÐÈÕÛÌɯÌÕɯ+ÐÊÌÕÊÌɯƕɯ#ÙÖÐÛȮɯ 

ɋɯ,÷ÔÌɯÚÐɯ,ÈÙÐÕÌɯ+Ìɯ/ÌÕɯÌÛɯ,ÈÙÐÖÕɯ,ÈÙõÊÏÈÓɪɯ+Ìɯ/ÌÕɯÝÌÜÓÌÕÛɯÍÈÐÙÌɯÊÙÖÐÙÌɯØÜɅÌÓÓÌÚɯ

ÚÖÕÛɯ×ÓÜÚɯÊÖÔÔÌɯÓÌɯ×öÙÌɯÖÜɯÓÌÜÙɯÎÙÈÕËɪ×öÙÌɯÉÌÏɯÍÈÜÛɯ×ÈÚɯÚÌɯÝÖÐÓÌÙɯÓÈɯÍÈÊÌȮɯÖÕɯÚÈÐÛɯØÜɅÈÜɯ

ÍÖÕËɯñÈɯÙÌÚÛÌɯÓÌÜÙɯÓÐÎÕÌɯËÐÙÌÊÛÙÐÊÌɯȹÓÌɯÙÈÊÐÚÔÌȺȱɯÔ÷ÔÌɯÚÐɯ,+/ɯÈɯÜÕɯÔÌÐÓÓÌÜÙɯÝÌÙÉÌɯ

ØÜÌɯÚÖÕɯ×öÙÌȮɯØÜɅÌÓÓÌɯÌÚÛɯ×ÓÜÚɯËÐ×ÓÖÔÈÛÌȮɯÌÓÓÌɯÍÈÐÛɯËÌÚɯÌÙÙÌÜÙÚɯØÜÐɯÔÈÙØÜÌÕÛɯÝÙÈÐÔÌÕÛɯ

ØÜɅÌÓÓÌɯÌÚÛɯÓÈɯÍÐÓÓÌɯãɯÚÖÕɯ×öÙÌɯȹȭȭȭȺɯ$ÓÓÌɯÌÚÛɯÊÖÔ×ÓöÛÌÔÌÕÛɯËÐÍÍõÙÌÕÛÌɯËÌɯÚÖÕɯ×öÙÌɯËÈÕÚɯ

ÓɅÈ××ÈÙÌÕÊÌȮɯÊɅÌÚÛɯÜÕÌɯÍÌÔÔÌȮɯÖÕɯÈɯ×ÓÜÚɯËÌɯÙõÚÐÚÛÈÕÊÌɯãɯõÓÐÙÌɯÜÕÌɯÍÌÔÔÌɯËÈÕÚɯÜÕÌɯ

õÓÌÊÛÐÖÕɯ×ÙõÚÐËÌÕÛÐÌÓÓÌɯÔÈÐÚɯÚÐɯÖÕɯÕɅÈÝÈÐÛɯØÜɅÜÕɯÊÏÖÐßȮɯÌÕÛÙÌɯÌÓÓÌɯÌÛɯÚÖÕɯ×öÙÌȮɯÖÕɯ

ÊÏÖÐÚÐÙÈÐÛɯÌÓÓÌȱɯɌɯ 

ɯ 

 Üɯ ÕÐÝÌÈÜɯ ËÌɯ ÊÌÚɯ ÑÌÜÕÌÚɯ ÎõÕõÙÈÛÐÖÕÚȮɯ,ÈÙÐÕÌ +Ì /ÌÕɯ ÎÈÙËÌɯ ÜÕɯ ×ÖÚÐÛÐÖÕÕÌÔÌÕÛɯ

ÙõÝÖÓÜÛÐÖÕÕÈÐÙÌɯ ÖÜɯ ÈÕÛÐɪÚàÚÛöÔÌȭɯ(Óɯ ×ÌÜÛɯ ÚõËÜÐÙÌɯ ËÜɯ ÍÈÐÛɯ ËÌɯ ÓɀÈÍÍÈÐÉÓÐÚÚÌÔÌÕÛɯ ËÌÚɯ

ÚÖÊÐÈÓÐÚÈÛÐÖÕÚɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌÚɯ×ÙÐÔÈÐÙÌÚȭɯ 

.ÕɯÕÌɯ×ÈÙÓÌɯ×ÓÜÚɯÎÜöÙÌɯËÌɯÓÈɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌɯËÈÕÚɯÓÌÚɯÊÖÓÓÌÊÛÐÍÚɯÍÈÔÐÓÐÈÜßɯãɯÊÌɯÑÖÜÙȮɯËÈÕÚɯÓÌÚɯÊÖÓÓÌÊÛÐÍÚɯ

×ÙÖÍÌÚÚÐÖÕÕÌÓÚɯÕÐɯËÈÕÚɯÓÌÚɯÊÖÓÓÌÊÛÐÍÚɯÚÊÖÓÈÐÙÌÚȭȭȭɯ+ÌÚɯÑÌÜÕÌÚɯÖÕÛɯÜÕɯÙÈ××ÖÙÛɯãɯÓÈɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌɯÛÙöÚɯ
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ËÐÚÛÈÕÛȭɯ+ÖÙÚØÜÌɯØÜÌÓØÜɀÜÕȮɯËÈÕÚɯÓÌÜÙɯÌÕÛÖÜÙÈÎÌɯÓÌÜÙɯ×ÈÙÓÌɯËÌɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌȮɯÚÐɯÊɀÌÚÛɯØÜÌÓØÜɀÜÕɯ

ØÜÐɯÌÚÛɯ×ÙÖÊÏÌɯËÜɯ%-ȮɯÊɀÌÚÛɯÓÈɯÚÌÜÓÌɯÖÜÝÌÙÛÜÙÌɯØÜɀÐÓÚɯÖÕÛɯÚÜÙɯÓÈɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌȭ 

,ÈÙÐÕÌɯ+Ìɯ/ÌÕɯÚõËÜÐÛɯËÌÚɯõÓÌÊÛÙÐÊÌÚɯÌÛɯËÌÚɯõÓÌÊÛÌÜÙÚɯ×ÌÜɯÐËõÖÓÖÎÐÚõÚȭɯ"ɀÌÚÛɯ×ÖÜÙɯÊÌÓÈɯØÜɀÌÓÓÌɯ

×ÌÜÛɯõÝÖØÜÌÙɯ/õÛÈÐÕɯÌÛɯ,ÖÜÓÐÕȭɯ"ÌÓÈɯÕÌɯ×ÖÚÌɯ×ÙÖÉÓöÔÌɯãɯ×ÌÙÚÖÕÕÌȮɯ×ÜÐÚØÜÌɯÓÌÚɯÑÌÜÕÌÚɯÕÌɯ

ÚÈÝÌÕÛɯ×ÈÚɯËÌɯØÜÐɯÐÓɯÚɀÈÎÐÛȭ 

$ÓÓÌɯ ×ÌÜÛɯ ÈÓÓÌÙɯ ÊÏÌÙÊÏÌÙɯ ËÌÚɯ ÙõÍõÙÌÕÊÌÚɯ ÊÖÔ×ÓöÛÌÔÌÕÛɯ ÊÖÕÛÙÈËÐÊÛÖÐÙÌÚȭɯ (Óɯ àɯ Èɯ ÜÕÌɯ

ÔõÊÖÕÕÈÐÚÚÈÕÊÌɯÏÐÚÛÖÙÐØÜÌɯËÌɯÓɀÏÐÚÛÖÐÙÌɯËÌɯÊÌɯ×ÈÙÛÐȮɯËÌɯÚÖÕɯÐÕÚÊÙÐ×ÛÐÖÕɯËÈÕÚɯÓÌɯÊÏÈÔ×ɯ

×ÖÓÐÛÐØÜÌɯÍÙÈÕñÈÐÚȭɯ$ÓÓÌɯ×ÌÜÛɯËÖÕÊɯÔÖÉÐÓÐÚÌÙɯËÌÚɯÙÌÚÚÖÙÛÚɯÛÖÜÛɯãɯÍÈÐÛɯÊÖÕÛÙÈËÐÊÛÖÐÙÌÚȭ 

+ɀÈÙÎÜÔÌÕÛɯ×ÙÐÕÊÐ×ÈÓɯÚÌÙÝÈÕÛɯÓɀÈÚÊÌÕÚÐÖÕɯõÓÌÊÛÖÙÈÓÌɯËÜɯ%-ɯÊɀÌÚÛɯØÜɀɯɋ ÖÕɯÕÌɯÓɀÈɯ×ÈÚɯ

ÌÚÚÈàõ Ɍȭɯ+ɀÈÙÎÜÔÌÕÛɯÈɯ×ÙÐÚɯÜÕɯ×ÌÛÐÛɯÊÖÜ×ɯËÌɯÝÐÌÜßȭɯ ÝÌÊɯÓɀõÓÐÔÐÕÈÛÐÖÕɯËÜɯ/2ɯÌÛɯËÌɯ+ÌÚɯ

1õ×ÜÉÓÐÊÈÐÕÚɯÓÖÙÚɯËÌɯÓÈɯ×ÙõÚÐËÌÕÛÐÌÓÓÌȮɯÓÌɯ%ÙÖÕÛɯÕÈÛÐÖÕÈÓɯÈɯõÛõɯÈÚÚÐÔÐÓõɯãɯÜÕɯÝÐÌÜßɯ×ÈÙÛÐȭɯ(ÓɯÈɯ

õÛõɯËÖÜÉÓõɯ×ÈÙɯ,ÈÊÙÖÕɯÌÛɯÐÓɯÚÌɯÙÌÛÙÖÜÝÌɯɯÈÚÚÐÔÐÓõɯãɯÜÕɯÝÐÌÜßɯ×ÈÙÛÐɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌȭɯ)Ìɯ×ÌÕÚÌɯØÜɀÐÓɯàɯ

ÈɯÜÕɯÊÖÜ×ɯËɀÈÙÙ÷ÛɯÔÈÙØÜõɯãɯÓɀÈÚÊÌÕÚÐÖÕɯËÌɯÊÌɯ×ÈÙÛÐɯØÜÐɯÕɀÌÚÛɯÈÉÚÖÓÜÔÌÕÛɯ×ÈÚɯËõÍÐÕÐÛÐÍȭɯ(ÓɯÈɯ

ÕõÈÕÔÖÐÕÚɯõÛõɯÊÖÕÚÛÈÛõɯÊÌÛÛÌɯÈÕÕõÌȭ 

 

1ÌÛÌÕÌáɯ×ÈÙɯÈÐÓÓÌÜÙÚȮɯØÜÌɯÓÌɯ%-ɯÈɯËÌÚɯ×ÖÚÐÛÐÖÕÕÌÔÌÕÛÚɯÕÌÛÛÌÔÌÕÛɯÔÈÙØÜõÚɯãɯËÙÖÐÛÌȭɯ 

,ÖÕɯÌÕØÜ÷ÛÌɯÓÖÊÈÓÐÚõÌɯÔÖÕÛÙÌɯØÜÌɯÊɀÌÚÛɯÜÕɯõÓÌÊÛÖÙÈÛɯØÜÐɯÝÐÌÕÛɯ×ÓÜÛĠÛɯËÌɯÓÈɯËÙÖÐÛÌȭɯ(ÓɯàɯÈɯËÌÚɯ

ËÐÍÍõÙÌÕÊÌÚɯÌÕÛÙÌɯÓÌɯÕÖÙËɯÌÛɯÓÌɯÚÜËɯËÌɯÓÈɯ%ÙÈÕÊÌȭɯ 

¶ -ÖÜÚɯÈÝÖÕÚɯÕõÈÕÔÖÐÕÚɯËÌÚɯÙõÍõÙÌÕÊÌÚɯØÜÐɯÚÌɯÙÈÛÛÈÊÏÌÕÛɯãɯËÌÚɯÚàÚÛöÔÌÚɯÚàÔÉÖÓÐØÜÌÚɯ

ËÌɯËÙÖÐÛÌȮɯÕÖÛÈÔÔÌÕÛɯÓÈɯÍÈÔÐÓÓÌɯÖÜɯÓÌɯÛÙÈÝÈÐÓȭɯ 

#ÌɯÑÌÜÕÌÚɯõÛÜËÐÈÕÛÚɯÍÖÕÛɯÙõÍõÙÌÕÊÌɯÈÜɯÛÙÈÝÈÐÓɯØÜÐɯÌÚÛɯÌÚÚÌÕÛÐÌÓɯÌÛɯØÜÐɯÚɀÐÕÚÊÙÐÛɯËÈÕÚɯËÌÚɯ

ÚÊÏõÔÈÚɯÍÈÔÐÓÐÈÜßɯ×ÓÜÛĠÛɯËÌɯËÙÖÐÛÌȭɯ 

- 5ÖÜÚɯÓÌɯÝÖàÌáɯÐÊÐɯÈÝÌÊɯ$ÚÛÌÓÓÌ ȯɯ$ÚÛÌÓÓÌȮɯƖƖɯÈÕÚȮɯõÛÜËÐÈÕÛÌɯÌÕɯ,Ɩȭɯ ÓÖÙÚɯØÜÌɯÑÌɯ

ÓɅÐÕÛÌÙÙÖÎÌɯÚÜÙɯÓÌÚɯÙÈÐÚÖÕÚɯËÌɯÚÖÕɯÝÖÛÌɯ%-ɯȯɯɯ 

ɋɯ/ÙÐÝÐÓõÎÐÌÙɯÊÌÜßɯØÜÐɯÛÙÈÝÈÐÓÓÌÕÛɯ×ÓÜÛĠÛɯØÜÌɯÊÌÜßɯØÜÐɯÕÌɯÍÖÕÛɯÙÐÌÕɯÌÛɯÚÜ××ÙÐÔÌÙɯÓÌɯÊÏĠÔÈÎÌɯÈÜßɯ

ÐÔÔÐÎÙõÚɯÈÜɯÉÖÜÛɯËÌɯƘɯÔÖÐÚɯÚɅÐÓÚɯÕɅÖÕÛɯ×ÈÚɯÙÌÛÙÖÜÝõɯËÜɯÛÙÈÝÈÐÓɯɌɯȹ$ƖƔƕƗȺɯ 

.ÜɯÌÕÊÖÙÌɯÈÝÌÊɯ+õÈɯØÜÐɯËõÕÖÕÊÌɯÓÌɯÚàÚÛöÔÌɯËÌÚɯÉÖÜÙÚÌÚɯãɯÓɀÜÕÐÝÌÙÚÐÛõ ȯɯ 

- +õÈȮɯƖƔɯÈÕÚȮɯõÛÜËÐÈÕÛÌɯÌÕɯ+ÐÊÌÕÊÌɯƕɯ#ÙÖÐÛ ȯ 

ɋɯãɯÓɅÜÕÐÝÌÙÚÐÛõȮɯÈÜɯËõÉÜÛȮɯÑɅõÛÈÐÚɯÉÖÜÙÚÐöÙÌɯÌÛɯÑÌɯÕÌɯÓÌɯÚÜÐÚɯ×ÓÜÚɯ×ÈÙÊÌɯØÜÌɯÑɅÈÐɯÙÌËÖÜÉÓõɯÈÓÖÙÚɯ

ØÜÌɯÊɅõÛÈÐÛɯÝÙÈÐÔÌÕÛɯÌÚÚÌÕÛÐÌÓɯ×ÖÜÙɯÔÖÐɯÌÕɯ×ÓÜÚɯËÌɯÔÖÕɯÛÙÈÝÈÐÓɯ×ÈÙÊÌɯØÜÌɯȱɯ×ÈÙɯÔÖÐÚɯÑÌɯÎÈÎÕÌɯ

ƘƔƔɯȥɯȭȭȭɯÜÕÌɯÍÖÐÚɯØÜÌɯÑɅÈÐɯ×ÈàõɯÓɅÈÚÚÜÙÈÕÊÌɯÌÛɯÓɅÌÚÚÌÕÊÌɯȱɯÌÛɯÑÌɯÝÖÐÚɯÈÜɯɯØÜÖÛÐËÐÌÕȮɯËÌÚɯÎÌÕÚɯØÜÐɯ

ÝÐÌÕÕÌÕÛɯÌÕɯÊÖÜÙÚȮɯØÜÐɯÓɅÖÕÛɯÌÛɯȱɯØÜÐɯÛÙÈÝÈÐÓÓÌÕÛɯ×ÈÚɯȱɯ$ÛɯØÜÐɯÝÐÌÕÕÌÕÛɯ×ÖÜÙɯÓÌɯÊÏÈÜÍÍÈÎÌɯ

ÓɅÏÐÝÌÙɯÌÛɯÓɅõÛõɯ×ÖÜÙɯÓÈɯ×ÌÓÖÜÚÌɯȱɯËÖÕÊɯÊɅÌÚÛɯȱɯÑÌɯÔÌɯËÐÛɯØÜɅàɅÈɯ×ÈÚɯÈÚÚÌáɯËÌɯÊÖÕÛÙĠÓÌɯÓãɪ

ËÌÚÚÜÚɯȱɯɌɯȹ$ƖƔƕƗȺɯ 

ɯ 

"Ìɯ×ÈÚÚÈÎÌɯÌÚÛɯÛÙöÚɯÐÓÓÜÚÛÙÈÛÐÍɯËÌÚɯÍÙÈÊÛÜÙÌÚɯØÜɀÐÓɯÌßÐÚÛÌɯÈÜÑÖÜÙËɀÏÜÐɯËÈÕÚɯÓÈɯ×Ö×ÜÓÈÛÐÖÕɯ

õÛÜËÐÈÕÛÌɯÌÕÛÙÌɯÑÌÜÕÌÚɯõÛÜËÐÈÕÛÚɯÉÓÈÕÊÚɯËÌɯÓÈɯÊÓÈÚÚÌɯÔÖàÌÕÕÌɯÛÌÕÛõÚɯ×ÈÙɯÓÌɯÝÖÛÌɯ%-ɯËɀÜÕÌɯ

×ÈÙÛɯ ÌÛɯ ÑÌÜÕÌÚɯ õÛÜËÐÈÕÛÚɯ ÔÈÎÏÙõÉÐÕÚɯ ÉÖÜÙÚÐÌÙÚɯ ËÖÕÛɯ ÓɀõÊÏÌÊɯ ×ÙÖÎÙÈÔÔõɯ ÕÖÜÙÙÐÛɯÓÌɯ

ÙÌÚÚÌÕÛÐÔÌÕÛɯËÌÚɯ×ÙÌÔÐÌÙÚȭɯ 

ɯ 

¶  ÜɪËÌÓãɯËÜɯÛÙÈÝÈÐÓɯÌÛɯËÌɯÓÈɯÍÈÔÐÓÓÌȮɯÓɀÈÜÛÙÌɯÙÌÚÚÖÙÛɯÔÖÉÐÓÐÚõɯÌÚÛɯÓÈɯÙÏõÛÖÙÐØÜÌɯÍÐÚÊÈÓÐÚÛÌɯ

õÎÈÓÌÔÌÕÛɯÌÔ×ÙÜÕÛõÌɯÈÜɯËÐÚÊÖÜÙÚɯËÌɯÓÈɯËÙÖÐÛÌȭɯ2ÜÙɯÊÌɯ×ÖÐÕÛɯÐÓɯÊÖÕÝÐÌÕÛɯËÌɯÕÖÛÌÙɯÓÈɯ

ÎÙÈÕËÌɯÔõÍÐÈÕÊÌɯËÌɯÊÌÚɯõÓÌÊÛÌÜÙÚɯɯãɯÓɅõÎÈÙËɯËÌɯÓÈɯÚÖÙÛÐÌɯËÌɯÓɅ$ÜÙÖȭɯ+ÖÙÚɯËÌÚɯËÌÙÕÐÌÙÚɯ

ÌÕÛÙÌÛÐÌÕÚɯÙõÈÓÐÚõÚɯÌÕɯƖƔƕƗɪƖƔƕƘȮɯÓÈɯÚÌÜÓÌɯÔÌÚÜÙÌɯÊÐÛõÌɯ×ÈÙɯÓÈɯÔÈÑÖÙÐÛõɯËÌÚɯÌÕØÜ÷ÛõÚɯ
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ÙÌÕÊÖÕÛÙõÚɯÌÚÛɯɋɯÓÈɯÚÖÙÛÐÌɯËÌɯÓɅȥÜÙÖɯɌɯ×ÖÜÙɯÊÖÕÝÌÕÐÙȮɯËÌɯÔÈÕÐöÙÌɯÜÕÈÕÐÔÌȮɯØÜɅÐÓɯÚɅÈÎÐÛɯ

ËɅÜÕÌɯÔÈÜÝÈÐÚÌɯÐËõÌɯ×ÈÙɯÈÐÓÓÌÜÙÚɯÐÙÙõÈÓÐÚÈÉÓÌȭɯ.Õɯ×ÌÜÛɯÓõÎÐÛÐÔÌÔÌÕÛɯÚɅÐÕÛÌÙÙÖÎÌÙɯÚÜÙɯ

ÓɅÐÕÛÌÙ×ÙõÛÈÛÐÖÕɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌɯËÌɯÛÌÓÚɯÝÖÛÌÚȮɯÑÜÚÛÐÍÐõÚɯ×ÈÙɯÓÈɯÚÌÜÓÌɯÔÌÚÜÙÌɯãɯÓÈØÜÌÓÓÌɯÓÌÚɯ

ÌÕØÜ÷ÛõÚɯÕɀÈËÏöÙÌÕÛɯ×ÈÚȭɯɯ 

ɯɯ 

¶ $ÝÐËÌÔÔÌÕÛɯ Óɀ(ÔÔÐÎÙÈÛÐÖÕȮɯ ÚÜÑÌÛɯ ÈÝÌÊɯ ÓÌØÜÌÓɯ ÓÈɯ ËÙÖÐÛÌɯ ɋɯ ÈÜÛÖɪ×ÙÖÊÓÈÔõÌɯ Ɍɯ

Ùõ×ÜÉÓÐÊÈÐÕÌɯÕÌɯÚÌɯ×ÙÐÝÌɯ×ÈÚɯËÌɯÑÖÜÌÙɯÈÝÌÊɯÓÌɯÍÌÜȮɯÉÙÖÜÐÓÓÈÕÛɯÓÌÚɯÓÐÎÕÌÚɯ×ÓÜÚɯËɀÜÕÌɯ

ÍÖÐÚɯÌÕÛÙÌɯËÙÖÐÛÌɯÌÛɯÌßÛÙ÷ÔÌɪËÙÖÐÛÌȭɯ/ÖÜÙÛÈÕÛɯÓɀÐÔÔÐÎÙÈÛÐÖÕɯÕɀÌÚÛɯ×ÈÚɯÓÌɯɋɯÚÐÕÎÓÌɯÐÚÚÜÌɯ

ɌɯËÜɯÝÖÛÌɯÍÙÖÕÛÐÚÛÌȭɯɯ,ÌÚɯÛÙÈÝÈÜßɯÔÈÐÚɯõÎÈÓÌÔÌÕÛɯÊÌÜßɯËɀÈÜÛÙÌÚɯÊÏÌÙÊÏÌÜÙÚɯÈÝÈÕÛɯÔÖÐɯ

ÛÌÓÚɯØÜÌɯ)ÈÊØÜÌÓÐÕÌɯ!ÓÖÕËÌÓȮɯ!ÌÙÕÈÙËɯ+ÈÊÙÖÐßɯÖÜɯ/ÈÛÙÐÊÒɯ+ÌÏÐÕÎÜÌɯÚÖÜÓÐÎÕÌÕÛɯÊÖÔÉÐÌÕɯɯ

ɋɯÓÌɯÙÌÑÌÛɯËÌÚɯÐÔÔÐÎÙõÚɯɌɯÕÌɯÊÖÕÚÛÐÛÜÌɯ×ÈÚɯÓÌɯɋɯÚÐÕÎÓÌɯÐÚÚÜÌɌɯËÜɯÝÖÛÌɯÍÙÖÕÛÐÚÛÌɯÌÛɯɋɯȹȭȭȭȺɯ

ÚÌÜÓÌɯÓÈɯ×ÈÚÚÈÛÐÖÕɯËɀÌÕÛÙÌÛÐÌÕÚɯÈ××ÙÖÍÖÕËÐÚɯÌÛɯÓÈɯÙÌÊÖÕÚÛÐÛÜÛÐÖÕɯËÌɯÛÙÈÑÌÊÛÖÐÙÌÚɯÉÐÖÎÙÈ×ÏÐØÜÌÚɯ

×ÌÙÔÌÛÛÌÕÛɯËɀÈÚÚÐÎÕÌÙɯɋɯÜÕɯɌɯÚÌÕÚɯȹÌÕɯÍÈÐÛȮɯÜÕÌɯ×ÓÜÙÈÓÐÛõɯËÌɯÚÐÎÕÐÍÐÊÈÛÐÖÕÚȺɯãɯÊÌÛÛÌɯÙõÎÜÓÈÙÐÛõɯ

ÚÛÈÛÐÚÛÐØÜÌɯØÜÐȮɯÔÖÐÕÚɯÌÕÊÖÙÌɯØÜÌɯËɀÈÜÛÙÌÚȮɯÕÌɯÚÈÜÙÈÐÛɯ×ÈÙÓÌÙɯËɀÌÓÓÌɪÔ÷ÔÌȭɯ+õáÈÙËÈÕÛɯÓÈɯÍÈñÈËÌɯ

ÜÕÈÕÐÔÐÚÛÌɯËɀÜÕɯÚÐÕÎÓÌɯÐÚÚÜÌɯÝÖÛÌȮɯɋɯÖÕɯÕɀÌÕɯÍÐÕÐÙÈÐÛɯ×ÈÚɯËɀõÕÜÔõÙÌÙɯÓÌÚɯÌÕÛÙÌÛÐÌÕÚɯÖķɯɪɯÚÖÜÚɯ

ÊÖÜÝÌÙÛɯËɀÐÔÔÐÎÙÈÛÐÖÕɪɯÐÓɯÌÕɯÝÈȮɯÌÕɯÍÈÐÛɯËÌɯÓÈɯÚÐÛÜÈÛÐÖÕɯËÌɯÓɀõÓÌÊÛÌÜÙɯÚÜÙɯÓÌɯÔÈÙÊÏõɯËÜɯÛÙÈÝÈÐÓȮɯ

ËÌɯÓÈɯ×ÙõÚÌÕÊÌɯËÌɯÊÏĠÔÌÜÙÚɯ×ÈÙÔÐɯÚÌÚɯ×ÙÖÊÏÌÚȮɯËÌɯÓÈɯÊÙÈÐÕÛÌɯËÌɯÍÖÙÔÌÚɯËÌɯÊÖÕÊÜÙÙÌÕÊÌɯØÜÐȮɯÌÕɯ

ÔÌÕÈñÈÕÛɯÜÕÌɯÍÈñÖÕɯËÌɯÝÐÝÙÌȮɯÔÌÕÈÊÌÕÛɯÜÕÌɯÐËÌÕÛÐÛõɯɌ11Ȯɯɯ12 

ɯ 

¶ #ÌÚɯ×ÙõÖÊÊÜ×ÈÛÐÖÕÚɯÓÖÊÈÓÌÚɯÝÖÐÙÌɯÐÕÍÙÈɪÓÖÊÈÓÌÚɯȹÔÖÕɯØÜÈÙÛÐÌÙȮɯÔÈɯÙÜÌȮɯÔÈɯÚÐÛÜÈÛÐÖÕɯ

×ÌÙÚÖÕÕÌÓÓÌȭȭȭȺɯÖÜɯËÌÚɯÍÖÙÔÌÚɯËÌɯÙÌ×ÓÐɯÚÜÙɯÚÖÐɯÈÜØÜÌÓɯÓÌɯ%-ɯËÖÕÕÌɯÜÕÌɯÝÖÐßɯȹÓÈɯ×ÓÜÚɯ

ÉÙÜàÈÕÛÌȮɯÊÌÓÓÌɯÚÜÚÊÌ×ÛÐÉÓÌɯËÌɯÍÈÐÙÌɯÓÌɯ×ÓÜÚɯËÌɯÉÙÜÐÛȺȮɯɋɯÛÏÌɯÔÖÚÛɯÉÈÕÎɯÍÖÙɯàÖÜÙɯÝÖÛÌɯɌɯ

ÊÖÔÔÌɯËÐÚÌÕÛɯÓÌÚɯÈÕÎÓÖɪÚÈßÖÕÚɯÊɀÌÚÛɪãɪËÐÙÌɯɋɯÓÈɯÝÖÐßɯØÜÐɯÛÖÕÕÌÙÈɯÌÛɯËõÛÖÕÕÌÙÈɯÓÌɯ×ÓÜÚɌȭɯɯ 

ɯ 

ü 4ÕÌɯÍÈÐÉÓÌɯÊÖÔ×õÛÌÕÊÌɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌȮɯÜÕÌɯÔÖÐÕËÙÌɯÈËÏõÚÐÖÕɯÈÜɯ×ÌÙÚÖÕÕÈÎÌɯËÌɯ

,ÈÙÐÕÌɯ+Ìɯ/ÌÕȮɯ×ÌÜɯËÌɯÊÖÕÕÈÐÚÚÈÕÊÌɯ×ÙÖÎÙÈÔÔÈÛÐØÜÌɯÊÈÙÈÊÛõÙÐÚÌÕÛɯÓÌÚɯõÓÌÊÛÌÜÙÚɯ

ÌÛɯõÓÌÊÛÙÐÊÌÚɯ%-ɯØÜÐɯ×ÌÜÝÌÕÛɯÐÕÚÛÙÜÔÌÕÛÈÓÐÚÌÙɯÊÌÛÛÌɯ×ÙõÍõÙÌÕÊÌɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌɯȹÊÖÔÔÌɯ

ËɀÈÜÛÙÌÚɯËɀÈÐÓÓÌÜÙÚȺɯãɯËÌÚɯÍÐÕÚɯ×ÓÜÚɯ×ÙÐÝõÌÚȭɯ 

ɯ 

$ÕɯÍÖÙÔÌɯËÌɯÊÖÕÊÓÜÚÐÖÕɯȯɯËÌÚɯÏà×ÖÛÏöÚÌÚɯÊÖÕÚÖÓÐËõÌÚ ȯ 

- +ÌɯÝÖÛÌɯ×ÖÜÙɯÓÌɯ%ÙÖÕÛɯÕÈÛÐÖÕÈÓɯÕɀÌÚÛɯØÜÌɯÔÈÙÎÐÕÈÓÌÔÌÕÛɯÓɀÌß×ÙÌÚÚÐÖÕɯËÌɯÙÈ××ÖÙÛÚɯ

ÐÕÍÖÙÔõÚɯÖÜɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌÚȮɯÚÈÕÚɯËÖÜÛÌɯÊÖÔÔÌɯËɀÈÜÛÙÌÚɯ×ÙõÍõÙÌÕÊÌÚɯõÓÌÊÛÖÙÈÓÌÚȭɯ)ɀÐÕÚÐÚÛÌɯ

ÓãɪËÌÚÚÜÚȭɯ"ÌɯÕɀÌÚÛɯ×ÈÚɯ×ÈÙÊÌɯØÜÌɯÓÈɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌɯÕÖÜÚɯÐÕÛõÙÌÚÚÌɯØÜɀÌÓÓÌɯÐÕÛõÙÌÚÚÌɯÛÖÜÛɯÓÌɯ

ÔÖÕËÌȭɯ#ÌɯÕÖÔÉÙÌÜÚÌÚɯ×ÌÙÚÖÕÕÌÚɯÖÕÛɯËÌÚɯÙÈ××ÖÙÛÚɯÛÙöÚɯËÐÚÛÈÕÛÚɯãɯÓÈɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌȭɯ(ÓÚɯ

×ÐÖÊÏÌÕÛɯËÈÕÚɯÓÌÚɯÖÍÍÙÌÚɯËÐÚ×ÖÕÐÉÓÌÚȮɯÌÛɯÓÌɯ%ÙÖÕÛɯÕÈÛÐÖÕÈÓɯÌÚÛɯãɯËÐÚ×ÖÚÐÛÐÖÕȭ 

- +ÈɯÊÖÔ×õÛÌÕÊÌɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌɯÕÌɯ×ÙõÊöËÌɯ×ÈÚɯÓɅÌÕÎÈÎÌÔÌÕÛɯÌÛɯÓɅÌÕÎÈÎÌÔÌÕÛɯÕÌɯÓÈɯÊÙõÌɯ

×ÈÚɯÚàÚÛõÔÈÛÐØÜÌÔÌÕÛȭɯ"ÌɯÕɀÌÚÛɯ×ÈÚɯ×ÈÙÊÌɯØÜÌɯÝÖÜÚɯÈÝÌáɯËÌÚɯÎÌÕÚɯÛÙöÚɯÌÕÎÈÎõÚɯËÈÕÚɯ

ÓÌɯ×ÈÙÛÐɯËÜɯ%ÙÖÕÛɯÕÈÛÐÖÕÈÓɯØÜɀÐÓÚɯÚÖÕÛɯËɀÈÜÛÈÕÛɯ×ÓÜÚɯÊÖÔ×õÛÌÕÛÚɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌÔÌÕÛɯÌÛɯØÜɀÐÓÚɯ

ÚÖÕÛɯÍÖÙÊõÔÌÕÛɯËÌÚɯÐËõÖÓÖÎÜÌÚɯËÌɯÊÌɯ×ÈÙÛÐȭ 

                                                             
11 Blondel & Lacroix, p. 154. (...) 
12ɯ+$'(-&4$ɯȹ/ȺȮɯɋɯ+ɀÖÉÑÌÊÛÐÝÈÛÐÖÕɯÚÛÈÛÐÚÛÐØÜÌɯËÌÚɯõÓÌÊÛÖÙÈÛÚɯȯɯØÜÌɯÚÈÝÖÕÚɪÕÖÜÚɯËÌÚɯõÓÌÊÛÌÜÙÚɯËÜɯ%ÙÖÕÛɯÕÈÛÐÖÕÈÓɯɌȮɯ+Èɯ

/ÖÓÐÛÐÚÈÛÐÖÕȮɯƖƔƔƗȮɯ×ȭ×ɯƕƖɪƕƗɯ 
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- +ÌÚɯÙÈ××ÖÙÛÚɯÈÜɯ%-ɯÓÌÚɯ×ÓÜÚɯÚÛÈÉÐÓÐÚõÚɯÚÖÕÛɯÊÌÜßɯØÜÐɯÚɅÐÕÚÊÙÐÝÌÕÛɯËÈÕÚɯËÌÚɯɋɯ

ÌÕÛÖÜÙÈÎÌÚɯ%-ɯɌɯÍÈÔÐÓÐÈÜßȮɯÈÔÐÊÈÜßɯÌÛȮɯËÌɯÔÈÕÐöÙÌɯÚÐÎÕÐÍÐÊÈÛÐÝÌȮɯÔÈÛÙÐÔÖÕÐÈÜßȭɯ 

- +ÌÚɯÙÈ××ÖÙÛÚɯÈÜɯ%-ɯÚÌÙÈÐÌÕÛɯÓÌɯÚÖÜÚɪ×ÙÖËÜÐÛɯËÌɯÛÙÈÑÌÊÛÖÐÙÌÚɯÉÐÖÎÙÈ×ÏÐØÜÌÚɯÈÜɯÊÌÕÛÙÌɯ

ËÌÚØÜÌÓÓÌÚɯÓÈɯɋɯÔÈÛÙÐÊÌɯÊÖÕÑÜÎÈÓÌɯɌɯÌÚÛɯÊÌÕÛÙÈÓÌɯ×ÖÜÙɯÓÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯÔÈÐÚɯÙÌÚÛÌɯãɯ

ÈÕÈÓàÚÌÙɯ×ÖÜÙɯÓÌÚɯÏÖÔÔÌÚȭ 

- +ÌÚɯÔÈÕÐöÙÌÚɯËÖÕÛɯÊÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯÚÌɯÚÈÐÚÐÚÚÌÕÛɯËÌɯÓÈɯ×ÙõÍõÙÌÕÊÌɯ%-ɯÚÖÕÛɯÓÐõÌÚɯÈÜßɯ

ÔÖàÌÕÚɯ×ÙÖÍÌÚÚÐÖÕÕÌÓÚȮɯÊÜÓÛÜÙÌÓÚȮɯÚÖÊÐÈÜßɯÔÈÐÚɯõÎÈÓÌÔÌÕÛɯÈÍÍÌÊÛÐÍÚɯØÜɅÌÓÓÌÚɯÚÖÕÛɯÌÕɯ

ÔÌÚÜÙÌɯËÌɯÔÖÉÐÓÐÚÌÙɯ×ÖÜÙɯÕõÎÖÊÐÌÙɯÓÌÜÙɯ×ÓÈÊÌɯËÈÕÚɯÓÌɯÊÖÜ×ÓÌȭɯ(ÓɯÚÌɯÛÙÖÜÝÌɯØÜÌɯËÈÕÚɯ

ÓÌɯÊÖÜ×ÓÌɯÈÜÑÖÜÙËɀÏÜÐȮɯÌÓÓÌÚɯÚÖÕÛɯÚÖÜÝÌÕÛɯÔÖÐÕÚɯÉÐÌÕɯËÖÛõÌÚɯØÜÌɯÓÌÚɯÏÖÔÔÌÚȭɯ#ɀÖķɯ

ÓɀÐÕÛõÙ÷ÛɯËÌɯÓɀõËÜÊÈÛÐÖÕȮɯËÌɯÍÖÙÔÈÛÐÖÕÚɯÌÛɯËÌɯÓÈɯËõÍÌÕÚÌɯËÜɯÍõÔÐÕÐÚÔÌɯ×ÖÜÙɯËÐÙÌɯÈÜßɯ

ÑÌÜÕÌÚɯÎõÕõÙÈÛÐÖÕÚɯØÜÌɯÊÌɯÕɀÌÚÛɯ×ÈÚɯÜÕɯÎÙÖÚɯÔÖÛȮɯØÜÌɯÊÌÓÈɯËõÍÌÕËɯËÌÚɯËÙÖÐÛÚɯØÜÐɯÚÖÕÛɯ

ÌÚÚÌÕÛÐÌÓÚɯ×ÖÜÙɯÓÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯÈÜÑÖÜÙËɀÏÜÐȭ 

 

 ××ÓÈÜËÐÚÚÌÔÌÕÛÚȭ 

%ÈÛÐÔÈ + +$, 

!ÙÈÝÖȭɯ)ÌɯÔɀÈÚÚÖÊÐÌɯãɯÓÈɯÚÈÓÓÌɯ×ÖÜÙɯÝÖÜÚɯÙÌÔÌÙÊÐÌÙȭɯ)ÌɯÝÈÐÚȮɯÚÈÕÚɯÛÙÈÕÚÐÛÐÖÕȮɯËÖÕÕÌÙɯÓÈɯ×ÈÙÖÓÌɯ

ãɯ)ÈÊØÜÌÓÐÕÌɯ×ÖÜÙɯÝÐÕÎÛɯãɯÛÙÌÕÛÌɯÔÐÕÜÛÌÚȭɯ-ÖÜÚɯÝÖÜËÙÐÖÕÚɯ×ÙÌÕËÙÌɯÜÕɯ×ÌÜɯËÌɯÛÌÔ×Úɯ×ÖÜÙɯÓÌɯ

ËõÉÈÛɯÌÕÚÜÐÛÌȭɯ,ÌÙÊÐȭ 

 

)ÈÊØÜÌÓÐÕÌ ".23 ɪ+ 2".47 

 

ɋ +ÈɯÚÌÙÝÐÛÜËÌɯÝÖÓÖÕÛÈÐÙÌ Ɍ 

 

!ÖÕÑÖÜÙȭɯ4ÕɯÎÙÈÕËɯÔÌÙÊÐɯÈÜßɯÖÙÎÈÕÐÚÈÛÙÐÊÌÚȭɯ)ÌɯÚÜÐÚɯÛÙöÚɯÏÌÜÙÌÜÚÌɯËɀ÷ÛÙÌɯ×ÈÙÔÐɯÝÖÜÚɯ×ÖÜÙɯ

ÙõÍÓõÊÏÐÙɯãɯÓÈɯØÜÌÚÛÐÖÕɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯÍÈÊÌɯãɯÓÈɯÔÖÕÛõÌɯËÌÚɯÐÕÛõÎÙÐÚÔÌÚȭ 

/ÌÙÔÌÛÛÌáɪÔÖÐɯÜÕɯÛõÔÖÐÎÕÈÎÌȭɯ ɯÓÈɯËÌÔÈÕËÌɯËÜɯ"ÖÕÚÌÐÓɯÎõÕõÙÈÓɯËÜɯ5ÈÜÊÓÜÚÌɯÐÓɯàɯÈɯØÜÈÛÙÌɯ

ÈÕÚȮɯÑÌɯÔÌɯÚÜÐÚɯÙÌÕËÜÌɯÌÕɯ ÝÐÎÕÖÕȭɯ+ÌÚɯÈÜÛÖÙÐÛõÚɯõÛÈÐÌÕÛɯÐÕØÜÐöÛÌÚɯËÜɯÍÈÐÛɯØÜÌɯËÌÚɯÓàÊõÌÕÕÌÚɯ

ÌÕÝÖàÈÐÌÕÛɯËÌÚɯ×ÏÖÛÖÚɯËÌÚɯ×ÈÙÛÐÌÚɯËÌɯÓÌÜÙɯÊÖÙ×ÚɯÚÜÙɯ(ÕÛÌÙÕÌÛɯȯɯÓÌÚɯàÌÜßȮɯÓÌÚɯÖÙÌÐÓÓÌÚȮɯÓÈɯÉÖÜÊÏÌȮɯ

ÌÛÊȭɯ×ÖÜÙɯ÷ÛÙÌɯÕÖÛõÌÚɯ×ÈÙɯÓÌÜÙÚɯÊÈÔÈÙÈËÌÚɯÔÈÚÊÜÓÐÕÚȮɯàɯÊÖÔ×ÙÐÚɯÓÌÜÙÚɯÊÈÔÈÙÈËÌÚɯËÌɯÊÓÈÚÚÌȭɯ

+ÈɯÕÖÛÌɯÚÜ×õÙÐÌÜÙÌɯõÛÈÐÛɯÖÉÛÌÕÜÌɯÓÖÙÚØÜɀÌÓÓÌÚɯÈÝÈÐÌÕÛɯ×ÏÖÛÖÎÙÈ×ÏÐõɯÓÌÜÙɯÚÌßÌȭɯ#ÈÕÚɯÓÌɯÔ÷ÔÌɯ

ÛÌÔ×ÚȮɯËÌɯ×ÓÜÚɯÌÕɯ×ÓÜÚɯËÌɯÍÐÓÓÌÚɯÚÌɯÝÖÐÓÈÐÌÕÛȮɯ×ÈÙÍÖÐÚɯÈÝÌÊɯÜÕɯÕÐØÜÈÉȮɯÌÛɯÓÌÚɯÈÊÛÐÝÐÛõÚɯÔÐßÛÌÚɯ

õÛÈÐÌÕÛɯËõÓÈÐÚÚõÌÚȭɯ ÝÌÊɯÓÌÚɯÌÕÚÌÐÎÕÈÕÛÚȮɯÓÌÚɯÐÕÍÐÙÔÐöÙÌÚȮɯÓÌÚɯÛÙÈÝÈÐÓÓÌÜÙÚɯÚÖÊÐÈÜßȮɯÕÖÜÚɯÈÝÖÕÚɯ

×ÈÙÓõɯÈÜßɯõÓöÝÌÚɯËÌÚɯËÙÖÐÛÚɯÍÖÕËÈÔÌÕÛÈÜßɯÌÛɯËɀõËÜÊÈÛÐÖÕɯÚÌßÜÌÓÓÌȮɯËÌɯÓɀõÎÈÓÌɯËÐÎÕÐÛõɯËÌÚɯ

×ÌÙÚÖÕÕÌÚȭɯ ɯ×ÙÐÖÙÐȮɯÊÌÚɯÑÌÜÕÌÚɯÕÌɯÝÖàÈÐÌÕÛɯ×ÈÚɯÓÌɯÙÈ××ÖÙÛȭ 

 

1ÌÎÈÙËÖÕÚɯÓÈɯÙõÈÓÐÛõɯÌÕɯÍÈÊÌȭɯ"ÌÓÈɯÚɀÌÚÛɯ×ÈÚÚõɯËÈÕÚɯÓÌɯ5ÈÜÊÓÜÚÌȮɯÔÈÐÚɯÑÌɯÓɀÖÉÚÌÙÝÌɯõÎÈÓÌÔÌÕÛɯ

ËÈÕÚɯËÌÚɯÌÕËÙÖÐÛÚɯÎõÖÎÙÈ×ÏÐØÜÌÔÌÕÛɯÛÙöÚɯËÐÍÍõÙÌÕÛÚȭɯ+ÈɯËõÎÙÈËÈÛÐÖÕɯËÌɯÓÈɯÊÜÓÛÜÙÌɯÊÐÝÐØÜÌɯÌÛɯ

×ÖÓÐÛÐØÜÌɯÈÜɯÚÌÕÚɯÓÌɯ×ÓÜÚɯÓÈÙÎÌȮɯÓÌɯÙÌ×ÓÐɯÚÜÙɯÓɀÌÕÛÙÌɪÚÖÐɯÊÖÔÔÜÕÈÜÛÈÐÙÌȮɯÚÜÙɯÓÌɯØÜÈÙÛÐÌÙȮɯÚÜÙɯ

ËÌÚɯ×ÙÈÛÐØÜÌÚɯÙÌÓÐÎÐÌÜÚÌÚȮɯÌÕÛÙÌÛÐÌÕÛɯÊÏÌáɯÓÌÚɯÜÕÚɯÜÕÌɯÈÕÖÔÐÌɯÐÕØÜÐõÛÈÕÛÌȮɯÊÏÌáɯÓÌÚɯÈÜÛÙÌÚɯÜÕɯ

ÙÌÛÖÜÙɯÈÜɯÙÐÎÖÙÐÚÔÌɯÙÌÓÐÎÐÌÜßɯÌÛȮɯËÈÕÚɯÓɀÌÕÚÌÔÉÓÌȮɯÜÕÌɯËõÍÐÈÕÊÌɯÊÙÖÐÚÚÈÕÛÌɯãɯÓɀõÎÈÙËɯËÌÚɯ

ÐÕÚÛÐÛÜÛÐÖÕÚɯÌÛɯËÌÚɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌÚȯɯɋ -ÖÜÚɯÕÌɯÊÖÔ×ÙÌÕÖÕÚɯ×ÈÚɯÊÌɯØÜɀÐÓÚɯËÐÚÌÕÛɯÌÛɯɯÐÓÚɯÚÖÕÛɯÐÕÊÈ×ÈÉÓÌÚɯËÌɯ



36 

 

 

ÊÏÈÕÎÌÙɯØÜÖÐɯØÜÌɯÊÌɯÚÖÐÛ ãɯÕÖÛÙÌɯÝÐÌɌȭɯ+ÌÚɯËÌÜßɯÐËõÌÚɯÚÌɯÙÌÕÍÖÙÊÌÕÛɯÓɀÜÕÌɯÓɀÈÜÛÙÌ ȯɯÓÌÚɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌÚɯ

ÝÐÝÌÕÛɯËÈÕÚɯÜÕɯÜÕÐÝÌÙÚɯØÜÐɯÕɀÌÚÛɯ×ÈÚɯÓÌɯÓÌÜÙɯÌÛɯÐÓÚɯÚÖÕÛɯÐÔ×ÜÐÚÚÈÕÛÚɯãɯÊÏÈÕÎÌÙɯÓÈɯÚÖÊÐõÛõȭɯ 

 

)ÌɯÛÌɯÙÌÔÌÙÊÐÌȮɯ"ÏÙÐÚÛöÓÌȮɯÊÈÙɯÛÜɯÈÚɯ×ÙÐÚɯÓÈɯ×ÌÐÕÌɯËɀÌß×ÓÐØÜÌÙɯÓÈɯÊÖÔ×ÓÌßÐÛõɯËÌÚɯÍÈÐÛÚȮɯËÌÚɯ

Ö×ÐÕÐÖÕÚɯÌÛɯËÌÚɯÝÖÛÌÚȭɯ-ÖÜÚɯËÌÝÖÕÚɯÌÕɯÌÍÍÌÛɯ÷ÛÙÌɯÛÙöÚɯÈÛÛÌÕÛÐÝÌÚɯÈÜßɯõÝÖÓÜÛÐÖÕÚɯÙÈ×ÐËÌÚɯËÌɯ

ÕÖÛÙÌɯÚÖÊÐõÛõȮɯÊÌÓÓÌÚɯØÜÌɯÕÖÜÚɯÕÌɯÚÈÝÖÕÚɯ×ÈÚɯÚÜÍÍÐÚÈÔÔÌÕÛɯÈÕÈÓàÚÌÙɯÌÛȮɯÌÕÊÖÙÌɯÔÖÐÕÚȮɯ

Ìß×ÓÐØÜÌÙȭ 

 

+ÌÚɯõÝÖÓÜÛÐÖÕÚɯÙõÊÌÕÛÌÚɯËÌÚɯÊÖÔ×ÖÙÛÌÔÌÕÛÚɯËÌÚɯÈËÖÓÌÚÊÌÕÛÚɯÙõÝöÓÌÕÛɯÜÕɯõÓÖÐÎÕÌÔÌÕÛɯËÌɯÓÈɯ

ÊÐÛÖàÌÕÕÌÛõȭɯ$ÕɯÐÎÕÖÙÈÕÛɯÊÌÓÈȮɯÕÖÜÚɯËõÙÖÜÓÖÕÚɯÓÌɯÛÈ×ÐÚɯÙÖÜÎÌɯÚÖÜÚɯÓÌÚɯ×ÈÚɯËÌÚɯÐÕÛõÎÙÐÚÛÌÚȭɯ

"ÌÜßɯØÜÐɯÐÕÚÛÙÜÔÌÕÛÈÓÐÚÌÕÛɯÓÌɯÙÌÓÐÎÐÌÜßɯ×ÙõÛÌÕËÌÕÛɯÈ××ÖÙÛÌÙɯÜÕɯÚÌÕÚɯãɯÓÈɯÝÐÌɯÌÛɯÙõ×ÖÕËÙÌɯÈÜßɯ

ÐÕÛÌÙÙÖÎÈÛÐÖÕÚɯ ÐËÌÕÛÐÛÈÐÙÌÚɯ ËɀÈËÖÓÌÚÊÌÕÛÚɯ ÌÛɯ ËɀÈËÖÓÌÚÊÌÕÛÌÚɯ ÌÕɯ ×ÓÌÐÕɯ ËõÚÈÙÙÖÐȭɯ +Èɯ

ËÐÍÍõÙÌÕÊÐÈÛÐÖÕɯËÌÚɯÎÌÕÙÌÚȮɯÕÖÛÈÔÔÌÕÛȮɯÌÚÛɯ×ÙõÚÌÕÛõÌɯÈÜɯÕÖÔɯËÌɯÓÈɯɋ ËÐÎÕÐÛõɯËÌɯÓÈɯÍÌÔÔÌ Ɍɯ

ÌÛɯËÌɯÓÈɯ×ÜËÌÜÙȮɯØÜÐɯÚÌÙÈÐÌÕÛɯÔÐÚÌÚɯãɯÔÈÓɯËÈÕÚɯÕÖÚɯÚÖÊÐõÛõÚɯÖÊÊÐËÌÕÛÈÓÌÚɯɋ Ëõ×ÙÈÝõÌÚ Ɍȭɯ4ÕÌɯ

ÝÐÎÐÓÈÕÊÌɯÕõÊÌÚÚÈÐÙÌɯÖÉÓÐÎÌɯãɯÙÌ×ÌÕÚÌÙɯÕÖÚɯÔõÛÏÖËÌÚɯÌÛɯÕÖÚɯÔÖàÌÕÚɯËɀÈÊÛÐÖÕȭɯ+ÌÚɯÔÖÐÕÚɯËÌɯ

Ɩƙ ÈÕÚɯÚÖÕÛɯÊÌÜßɯØÜÐɯÚɀÈÉÚÛÐÌÕÕÌÕÛɯÓÌɯ×ÓÜÚɯÈÜßɯõÓÌÊÛÐÖÕÚȮɯÈÓÖÙÚɯØÜÌɯÕÖÜÚɯÊÖÕÛÐÕÜÖÕÚɯËÌɯÊÙÖÐÙÌɯ

ØÜɀÐÓɯÌÚÛɯÕÈÛÜÙÌÓɯ×ÖÜÙɯÌÜßɯËÌɯËõÍÌÕËÙÌɯÓɀõÎÈÓÐÛõɯËÌÚɯËÙÖÐÛÚȭɯ 

)ɀÈÐɯõÛõɯÈÔÌÕõÌɯãɯÛÙÈÝÈÐÓÓÌÙɯÚÜÙɯÓÌɯÛÏöÔÌɯɋ )ÌÜÕÌÚɯÚÖÜÚɪÌÔ×ÙÐÚÌ ɌȮɯÌÕɯ×ÈÙÛÐÊÜÓÐÌÙɯÚÖÜÚɯÓɀÈÕÎÓÌɯ

ËÜɯÊàÉÌÙɪÌÕËÖÊÛÙÐÕÌÔÌÕÛȭɯ ɯ×ÈÙÛÐÙɯËÌɯÚÜ××ÖÙÛÚɯÈÜËÐÖÝÐÚÜÌÓÚɯÍÈÐÛÚɯ×ÈÙɯËÌÚɯÎÈÔÌɯËÌÚÐÎÕÌÙÚɯËÌɯ

ÔÖÐÕÚɯËÌɯÝÐÕÎÛɯÊÐÕØɯÈÕÚɯÌÛɯÈÝÌÊɯËÌÚɯÊÖÔõËÐÌÕÚȮɯÕÖÜÚɯÌÚÚÈàÖÕÚɯËÌɯÓÐÉõÙÌÙɯÓÈɯ×ÈÙÖÓÌɯËÌÚɯ

ÈËÖÓÌÚÊÌÕÛÚȮɯÔÈÐÚɯÈÜÚÚÐɯËÌÚɯ×ÙÖÍÌÚÚÐÖÕÕÌÓÚȮɯËÌÚɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌÚȮɯËÌÚɯÐÕÚÛÐÛÜÛÐÖÕÕÌÓÚȮɯØÜÐɯÕÌɯÚÈÝÌÕÛɯ

×ÓÜÚɯÖķɯÐÓÚɯÌÕɯÚÖÕÛȭɯ-ÖÜÚɯÈÕÈÓàÚÖÕÚɯÈÝÌÊɯÌÜßɯÓÈɯÍÈÚÊÐÕÈÛÐÖÕɯØÜɀÌßÌÙÊÌÕÛɯÚÜÙɯÓÌÚɯÈËÖÓÌÚÊÌÕÛÚɯ

ÓÌÚɯ ËÐÚÊÖÜÙÚɯ ËÌɯ ×ÙÖ×ÈÎÈÕËÌɯ ËÈÕÚɯ ÓÌÚØÜÌÓÚɯ ÐÓÚɯ ÌÕÛÌÕËÌÕÛɯ ÓÈɯ ɋ ×ÙÖÔÌÚÚÌ ËɀÜÕɯ ÔÖÕËÌɯ

ÔÌÐÓÓÌÜÙɌȭɯ)ɀÜÛÐÓÐÚÌɯÊÌɯÛÌÙÔÌɯãɯÊÖÕÕÖÛÈÛÐÖÕɯÙÌÓÐÎÐÌÜÚÌȮɯØÜÐɯÊÖÙÙÌÚ×ÖÕËɯãɯÓÌÜÙÚɯÈÛÛÌÕÛÌÚȭɯ)ÌɯÚÜÐÚɯ

ÐÕÛÌÙÝÌÕÜÌɯËÈÕÚɯÓÌÚɯ8ÝÌÓÐÕÌÚȮɯÓɀ$ÚÚÖÕÕÌȮɯÓɀ$ÜÙÌȮɯ/ÈÙÐÚȮɯÖÜɯÌÕɯ1ÏĠÕÌɪ Ó×ÌÚȮɯãɯ,ÈÙÚÌÐÓÓÌȭɯ)Ìɯ

ÚÌÙÈÐɯÓÈɯÚÌÔÈÐÕÌɯ×ÙÖÊÏÈÐÕÌɯÈÜßɯ,ÜÙÌÈÜßɯ×ÖÜÙɯÛÙÈÝÈÐÓÓÌÙɯÌÕɯÐÔÔÌÙÚÐÖÕȮɯ×ÜÐÚɯÏÜÐÛɯÑÖÜÙÚɯËÈÕÚɯ

Óɀ$ÚÚÖÕÕÌȮɯÏÜÐÛɯÑÖÜÙÚɯãɯ/ÖÐÚÚàȮɯãɯ,ÈÕÛÌÚɪÓÈɪ)ÖÓÐÌȱɯ×ÖÜÙɯÌÚÚÈàÌÙɯÚÐÔ×ÓÌÔÌÕÛɯËÌɯÊÖÔ×ÙÌÕËÙÌȭ 

/ÖÜÙɯÓÌÚɯÔ÷ÔÌÚɯÙÈÐÚÖÕÚȮɯÑÌɯ×ÈÙÛÐÊÐ×ÌɯãɯËÌÚɯÙÌÊÏÌÙÊÏÌÚɯÐÕÛÌÙÕÈÛÐÖÕÈÓÌÚɯËÈÕÚɯÓÌɯÊÈËÙÌɯËÜɯ

#ÐÈÓÖÎÜÌɯÌÜÙÖɪÈÙÈÉÌɯãɯÓɀ4-$2".ȮɯÌÕɯ×ÈÙÛÐÊÜÓÐÌÙɯÚÜÙɯÓÌÚɯ×õËÈÎÖÎÐÌÚɯÔÐÚÌÚɯÌÕɯĨÜÝÙÌɯÌÛɯÓÌÚɯ

ÔÈÕÜÌÓÚɯÚÊÖÓÈÐÙÌÚȭɯ(ÓɯÌÚÛɯÌÚÚÌÕÛÐÌÓɯËÌɯÙÌÎÈÙËÌÙɯÈÜɪËÌÓãɯËÌÚɯÍÙÖÕÛÐöÙÌÚɯÌÛɯÐÓɯÍÈÜÛɯÚÌɯÍõÓÐÊÐÛÌÙɯËÌɯ

ÓɀÖÜÝÌÙÛÜÙÌɯÐÕÛÌÙÕÈÛÐÖÕÈÓÌɯËÌɯÊÌÛÛÌɯÜÕÐÝÌÙÚÐÛõɯËɀõÛõȭɯ"ÌɯØÜÌɯÕÖÜÚɯÖÉÚÌÙÝÖÕÚɯÌÕɯ(ÛÈÓÐÌȮɯÌÕɯ

2ÜÐÚÚÌȮɯÌÕɯ'ÖÕÎÙÐÌȮɯÌÕɯ ÓÓÌÔÈÎÕÌȮɯÊÌɯÚÖÕÛɯËÌÚɯÔÖÜÝÌÔÌÕÛÚɯØÜÌɯÓɀÖÕɯÖÉÚÌÙÝÌȮɯÈÝÌÊɯËÌÚɯ

ÝÈÙÐÈÕÛÌÚȮɯõÎÈÓÌÔÌÕÛɯÈÜɯ,ÈÙÖÊȮɯÌÕɯ3ÜÕÐÚÐÌɯÌÛɯÌÕɯ$Îà×ÛÌȭ 

 

$ÚÚÈàÖÕÚɯËÌɯÕÌɯ×ÈÚɯÙõ×õÛÌÙɯËÌÚɯËÐÚÊÖÜÙÚȮɯØÜÐɯÚÖÕÛɯ×ÌÙñÜÚɯÊÖÔÔÌɯËÌÚɯ×õÛÐÛÐÖÕÚɯËÌɯ×ÙÐÕÊÐ×Ìȭɯ

$ÚÚÈàÖÕÚɯËÌɯÙõÍÓõÊÏÐÙɯãɯÓÈɯÔÈÕÐöÙÌɯËɀõÊÖÜÛÌÙɯÓÌÚɯÑÌÜÕÌÚɯØÜÐɯÚÖÕÛɯÈÊÛÜÌÓÓÌÔÌÕÛɯÓÈɯ×ÙÖÐÌɯ

×ÙÐÝÐÓõÎÐõÌɯËÌÚɯÐÕÛõÎÙÐÚÛÌÚȭɯ"ɀÌÚÛɯÈÜÚÚÐɯÜÕÌɯ×ÖÚÛÜÙÌɯÔÐÓÐÛÈÕÛÌɯØÜÌɯËÌɯËÐÈÓÖÎÜÌÙɯÈÝÌÊɯÊÌÛÛÌɯ

ÎõÕõÙÈÛÐÖÕɯËÜɯÕÌÛȮɯËÖÕÛɯÜÕÌɯ×ÈÙÛÐÌɯÌÚÛɯÈÛÛÐÙõÌɯ×ÈÙɯÓÌÚɯÌßÛÙõÔÐÚÔÌÚɯÌÛɯØÜÐȮɯ×ÓÜÚɯÎõÕõÙÈÓÌÔÌÕÛȮɯɯ

ÕÌɯ×ÈÙÛÈÎÌɯ×ÈÚɯÕÖÛÙÌɯÊÜÓÛÜÙÌɯÏÐÚÛÖÙÐØÜÌɯÌÛɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌȭ 

 

3ÖÜÛÌÚɯÓÌÚɯ×õÙÐÖËÌÚɯËɀÐÕÚÛÈÉÐÓÐÛõɯÌÛɯËÌɯ×ÙõÊÈÙÐÛõɯÚÖÕÛɯÍÈÝÖÙÈÉÓÌÚɯÈÜɯËõÝÌÓÖ××ÌÔÌÕÛɯËÌÚɯ

ÌßÛÙõÔÐÚÔÌÚȭɯ,ÈÐÚȮɯÈÜÑÖÜÙËɀÏÜÐȮɯÊÌÜßɪÊÐɯÈÝÈÕÊÌÕÛɯÚÖÜÝÌÕÛɯÔÈÚØÜõÚȭɯ%ÈÛÐÔÈɯÓɀÈɯËÐÛɯÛÖÜÛɯãɯ

ÓɀÏÌÜÙÌȭɯ +ÌÚɯ ÔÈÕÐ×ÜÓÈÛÌÜÙÚɯ ÜÛÐÓÐÚÌÕÛɯ ÓÌÚɯ ÉÙÖÜÐÓÓÈÎÌÚɯ ÐËõÖÓÖÎÐØÜÌÚȮɯ ÓÌÚɯ ÉÙÖÜÐÓÓÈÎÌÚɯ

ÚõÔÈÕÛÐØÜÌÚȭɯɯ#ÌÚɯɋ ÐÕÍÐÓÛÙõÚ ɌɯÍÖÕÛɯËÌÚɯ×ÙÖÍÌÚÚÐÖÕÚɯËÌɯÍÖÐȮɯÚÐɯÑɀÖÚÌɯËÐÙÌȮɯÓÈĈØÜÌÚɯÌÛɯ
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ÍõÔÐÕÐÚÛÌÚȮɯØÜÐɯÊÈÊÏÌÕÛɯÌÕɯÙõÈÓÐÛõɯÜÕÌɯ×ÌÕÚõÌɯËÐÍÍõÙÌÕÛÐÈÓÐÚÛÌɯÚÜÙɯÓÌɯÎÌÕÙÌȮɯÌÛɯËÙÌÚÚÌÕÛɯËÌÚɯ

ÍÙÖÕÛÐöÙÌÚɯÌÕÛÙÌɯÓÌɯ×ÜÙɯÌÛɯÓɀÐÔ×ÜÙȮɯÓÌɯɋ ÉÖÕɯÊÙÖàÈÕÛ ɌɯÌÛɯËÌɯÓɀÐÔ×ÐÌȮɯÌÛɯÌÚÚÌÕÛÐÈÓÐÚÌÕÛɯÓÌÚɯ

ÐËÌÕÛÐÛõÚɯËÌɯÎÌÕÙÌȭɯ#ɀÜÕɯÈÜÛÙÌɯÊĠÛõȮɯÓÌÚɯÌßÛÙõÔÐÚÛÌÚɯËÌɯÓɀÈÕÛÐÚàÚÛöÔÌȮɯÔÌÛÛÌÕÛɯÌÕɯÌßÌÙÎÜÌɯ

ÓɀÐÔ×ÜÐÚÚÈÕÊÌɯËÌÚɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌÚɯÌÛɯ×ÙĠÕÌÕÛɯÜÕɯÊÏÈÕÎÌÔÌÕÛɯÙÈËÐÊÈÓɯËÌɯÓÈɯÚÖÊÐõÛõȭɯ+ÌÚɯÜÕÚɯÌÛɯ

ÓÌÚɯÈÜÛÙÌÚɯÛÖÜÊÏÌÕÛɯÓÌÚɯÈËÖÓÌÚÊÌÕÛÚɯÌÕɯÈÓÐÔÌÕÛÈÕÛɯÓÌÜÙɯËõÚÐÙɯËɀÜÕÌɯÈÜÛÙÌɯÝÐÌȭɯ+ãɯÖķɯÕÖÜÚɯÕÌɯ

ÚÖÔÔÌÚɯ×ÈÚɯÚÜÍÍÐÚÈÔÔÌÕÛɯÌß×ÓÐÊÐÛÌÚȮɯÊɀÌÚÛɯÚÜÙɯÓÈɯËÖÜÉÓÌɯÛÙÈÕÚÍÖÙÔÈÛÐÖÕɯÙÌÊÏÌÙÊÏõÌɯ×ÈÙɯÓÌÚɯ

ÈËÖÓÌÚÊÌÕÛÚ ȯɯÓÈɯÛÙÈÕÚÍÖÙÔÈÛÐÖÕɯËÌɯÓÌÜÙɯÝÐÌɯÐÕÛõÙÐÌÜÙÌɯÌÛɯÊÌÓÓÌɯËÌɯÓÈɯÚÖÊÐõÛõȭɯ$ÛɯÐÓÚɯÊÏÌÙÊÏÌÕÛɯ

ãɯÓÈɯÛÙÈËÜÐÙÌɯØÜÖÛÐËÐÌÕÕÌÔÌÕÛȮɯËÈÕÚɯÓÌÜÙɯÊÖÙ×ÚȮɯÓÌÜÙÚɯÝ÷ÛÌÔÌÕÛÚȮɯÓÈɯÕÖÜÙÙÐÛÜÙÌɯÌÛɯËÈÕÚɯÓÌÜÙÚɯ

ÙÌÓÈÛÐÖÕÚɯÈÜßɯÈÜÛÙÌÚȭɯ+ɀÐÕÊÈÙÕÈÛÐÖÕɯËÌɯÓɀÌßÛÙõÔÐÚÔÌɯÙÌÑÖÐÕÛɯÐÊÐɯÓÌÚɯÛÏöÔÌÚɯËÌÚɯ×ÌÕÚõÌÚɯ

ÔÐÓÓõÕÈÙÐÚÛÌÚȭɯ ÐÕÚÐȮɯÓÈɯÙÈËÐÊÈÓÐÚÈÛÐÖÕɯÌÚÛɯÝõÊÜÌɯ×ÈÙɯÕÖÔÉÙÌɯËɀÈËÖÓÌÚÊÌÕÛÚɯÊÖÔÔÌɯÜÕɯÊÏÌÔÐÕɯ

ÐÕÐÛÐÈÛÐØÜÌȭ 

$ÕɯõÛÜËÐÈÕÛɯËÌÚɯÚÐÛÌÚɯÌßÛÙõÔÐÚÛÌÚɯÌÛɯÓÌÚɯÙõÚÌÈÜßɯÚÖÊÐÈÜßȮɯÕÖÜÚɯÝÖàÖÕÚɯãɯØÜÌÓɯ×ÖÐÕÛɯÓÌÚɯ

ÚÐÔ×ÓÐÍÐÊÈÛÐÖÕÚɯÈÙÊÏõÛà×ÈÓÌÚɯËÐÍÍÜÚõÌÚɯ×ÈÙɯÓÌÚɯ×ÓÜÚɯÙõÊÌÕÛÚɯÔÖàÌÕÚɯËÌɯÊÖÔÔÜÕÐÊÈÛÐÖÕɯÚÜÙɯÓÌɯ

ÕÌÛɯ×ÈÙÓÌÕÛɯÐÔÔõËÐÈÛÌÔÌÕÛɯÈÜßɯÑÌÜÕÌÚ ȯɯÐÓÚɯÚÌɯÚÌÙÝÌÕÛɯËÌɯÓɀÐÔÈÎÌÙÐÌɯÙÌÓÐÎÐÌÜÚÌɯÔÐÓÓõÕÈÐÙÌɯ

ÈÝÌÊɯÓÌÚɯÛÌÊÏÕÐØÜÌÚɯËÌÚɯÍÐÓÔÚɯÖÜɯËÌÚɯÚõÙÐÌÚɯËÌɯÚÊÐÌÕÊÌɪÍÐÊÛÐÖÕɯÌÛɯÊÌÓÓÌÚɯËÌÚɯÑÌÜßɯÝÐËõÖȭɯ"ÌÚɯ

ÚÜ××ÖÙÛÚɯÈÜËÐÖÝÐÚÜÌÓÚɯÊÈ×ÛÐÝÌÕÛɯÌÕɯÎõÕõÙÈÓɯÓɀÈÜËÐÛÖÐÙÌȭɯ0ÜÈÕÛɯÈÜßɯÚÈàÕöÛÌÚɯÖķɯÊÏÈÊÜÕɯÑÖÜÌɯ

ÓÌɯÙĠÓÌɯØÜɀÐÓɯÈɯÌÕÝÐÌɯËÌɯÑÖÜÌÙɯÌÕɯÍÖÕÊÛÐÖÕɯËÌÚɯØÜÌÚÛÐÖÕÚɯØÜɀÐÓɯÚÌɯ×ÖÚÌɯËÈÕÚɯÓÈɯÝÐÌɯØÜÖÛÐËÐÌÕÕÌȮɯ

ÐÓɯÌÚÛɯÛÙÖÜÉÓÈÕÛɯÌÛɯÐÓÓÜÚÛÙÈÛÐÍɯËÌɯÝÖÐÙɯÙõÈ××ÈÙÈćÛÙÌɯÛÖÜÚɯÓÌÚɯÊÓÐÊÏõÚɯÌÛɯÓÌÚɯÊÖËÌÚɯÝõÏÐÊÜÓõÚɯ×ÈÙɯÓÌÚɯ

×ÙÈÛÐØÜÌÚɯÙÌÓÐÎÐÌÜÚÌÚɯÛÙÈËÐÛÐÖÕÕÌÓÓÌÚɯȯɯɋ 3ÖÐɯØÜÐɯÕɀÌÚɯ×ÈÚɯÙÌÊÖÕÕÜȮɯØÜÐɯÕɀÈÚɯ×ÈÚɯÛÈɯ×ÓÈÊÌɯËÈÕÚɯÓÈɯ

ÚÖÊÐõÛõȮɯÛÖÐɯØÜÐɯÈÚɯõÛõɯÏÜÔÐÓÐõȱȮɯÑÌɯÛÌɯÛÌÕËÚɯÓÈɯÔÈÐÕȮɯÑÌɯÛÌɯÙÌÊÖÕÕÈÐÚɯÌÛɯÛÜɯÝÈÚɯËÌÝÌÕÐÙɯÜÕɯÏÖÔÔÌɯÉÖÕȮɯ

ØÜÐɯÙÌÕÊÖÕÛÙÌÙÈɯÛÌÚɯÍÙöÙÌÚȭ Ɍɯ(ÓɯÍÈÜÛɯÙÌÔÖÕÛÌÙɯÓÌÚɯÚÐöÊÓÌÚɯ×ÖÜÙɯÛÙÖÜÝÌÙɯËÈÕÚɯÓÈɯ!ÐÉÓÌɯÓÈɯÙõÍõÙÌÕÊÌɯ

ãɯɋ +ɀÏÖÔÔÌɯÕÖÜÝÌÈÜ Ɍȭɯ,ÈÐÚɯÛÖÜÚɯÓÌÚɯÛÖÛÈÓÐÛÈÙÐÚÔÌÚɯÖÕÛɯÌÜɯÙÌÊÖÜÙÚɯÈÜɯÔ÷ÔÌɯËÐÚÊÖÜÙÚɯØÜɀÐÓɯ

ÚɀÈÎÐÚÚÌɯËÌɯɋ ÓɀÏÖÔÔÌɯÝõÙÐÛÈÉÓÌ ɌɯÌÕɯ4ÕÐÖÕɯÚÖÝÐõÛÐØÜÌ ÖÜɯËÌɯÓɀ4ÉÌÙÔÌÕÚÊÏ ɯËÈÕÚɯÓɀ ÓÓÌÔÈÎÕÌɯ

ÕÈáÐÌȭɯ+ɀÐËõÌɯËɀÈÓÓÐÌÙɯÓÈɯÛÙÈÕÚÍÖÙÔÈÛÐÖÕɯËÌɯÚÖÐɯãɯÓÈɯÛÙÈÕÚÍÖÙÔÈÛÐÖÕɯÙÈËÐÊÈÓÌɯËÌɯÓÈɯÚÖÊÐõÛõɯ

ÛÖÜÊÏÌɯ×ÙÖÍÖÕËõÔÌÕÛɯËÌÚɯÑÌÜÕÌÚɯØÜÐɯÚÌɯÚÌÕÛÌÕÛɯɋ ÝÐÊÛÐÔÌÚ ËɀÜÕɯÚàÚÛöÔÌɯÖķɯÐÓÚɯÕɀÖÕÛɯ×ÈÚɯ

ËɀÈÝÌÕÐÙ Ɍȭ 

 

4ÕÌɯÙÌÔÈÙØÜÌȭɯ-ÖÜÚɯÚÖÔÔÌÚȮɯÕÖÜÚɯÈÜÚÚÐȮɯËÈÕÚɯÓÌÚɯÈÔÉÐÎÜĈÛõÚɯÊÖÕÊÌÙÕÈÕÛɯÓÈɯØÜÌÚÛÐÖÕɯËÌɯ

ÓɀõÎÈÓÐÛõɯÍÌÔÔÌÚɤÏÖÔÔÌÚȭɯ+ÌÚɯÓÈĈØÜÌÚȮɯ×ÈÙɯÌßÌÔ×ÓÌȮɯÖÕÛɯÚÖÜÝÌÕÛɯõÛõɯÊÖÕÛÙÌɯÓÌɯËÙÖÐÛɯËÌɯÝÖÛÌɯ

ËÌÚɯ ÍÌÔÔÌÚɯ ×ÈÙɯ ÊÙÈÐÕÛÌɯ ØÜɀÌÓÓÌÚɯ ÕÌɯ ÝÖÛÌÕÛɯ ÊÖÔÔÌɯ ÓÌÜÙɯ ÊÖÕÍÌÚÚÌÜÙȭɯ+ÖÙÚØÜÌɯ ÑɀõÛÈÐÚɯ

×ÙõÚÐËÌÕÛÌɯËÌɯÓÈɯ+ÐÎÜÌɯËÌɯÓɀÌÕÚÌÐÎÕÌÔÌÕÛȮɯÕÖÜÚɯÈÝÐÖÕÚɯÙõÈÓÐÚõɯËÌÚɯÈÊÛÐÖÕÚɯÕÖÝÈÛÙÐÊÌÚɯÚÜÙɯÓÈɯ

×ÓÈÊÌɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯÚÜÙɯÓÌÚɯÖÕËÌÚɯÌÛɯÓÌÚɯõÊÙÈÕÚȮɯÈÝÌÊɯÓÌÚɯÑÖÜÙÕÈÓÐÚÛÌÚɯËÌɯÓÈɯ×ÙÌÚÚÌɯÌÛɯËÌɯÓÈɯ

ÛõÓõÝÐÚÐÖÕȮɯÓÖÙÚɯËÌÚɯÜÕÐÝÌÙÚÐÛõÚɯËɀõÛõȮɯÌÛɯËÈÕÚɯÓɀõËÜÊÈÛÐÖÕɯËÌÚɯÑÌÜÕÌÚɯÈÜßɯÔõËÐÈÚȭɯ,ÈÐÚɯÓÌɯ

ÔÈÊÏÐÚÔÌɯÈɯÓÈɯÝÐÌɯËÜÙÌȭɯ(ÓɯÍÈÓÓÜÛɯÈÛÛÌÕËÙÌɯ×ÓÜÚÐÌÜÙÚɯÈÕÕõÌÚɯ×ÖÜÙɯØÜÌɯÙõÈ××ÈÙÈÐÚÚÌɯÊÌÛÛÌɯ

ÙõÍÓÌßÐÖÕɯãɯÓɀÖÊÊÈÚÐÖÕɯËÜɯËõÝÌÓÖ××ÌÔÌÕÛɯËÌÚɯÙõÚÌÈÜßɯÚÖÊÐÈÜßȭɯ,÷ÔÌɯËÈÕÚɯÓÌÚɯÔÐÓÐÌÜßɯ

ÈÝÌÙÛÐÚȮɯØÜÐɯÖÕÛɯÜÕÌɯÊÜÓÛÜÙÌɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌȮɯÓÈɯÊÙÐÛÐØÜÌɯËÌÚɯÙÌ×ÙõÚÌÕÛÈÛÐÖÕÚɯËÌɯÓÈɯÍÌÔÔÌɯÚÜÙɯÓÌÚɯ

õÊÙÈÕÚȮɯÚÜÙɯÓÌÚɯÑÌÜßɯÝÐËõÖȮɯÌÚÛɯÙÌÓÈÛÐÝÌÔÌÕÛɯÍÈÐÉÓÌȱɯ+ÖÙÚØÜÌɯÑɀÈÐɯØÜÐÛÛõɯÓÈɯ×ÙõÚÐËÌÕÊÌɯËÌɯÓÈɯ

+ÐÎÜÌɯËÌɯÓɀÌÕÚÌÐÎÕÌÔÌÕÛȮɯÑɀÈÐɯõÛõɯÖÉÓÐÎõÌɯËÌɯËõÊÓÈÙÌÙɯØÜÌɯÑÌɯÕɀÈÝÈÐÚɯ×ÈÚɯÓɀÐÕÛÌÕÛÐÖÕɯËÌɯÙÌÚÛÌÙɯ

ÜÕÌɯËõÊÖÙÈÛÐÖÕɯÍÓÖÙÈÓÌɯÈÜɯÔÐÓÐÌÜɯËÌɯÓÈɯÛÈÉÓÌɯËÜɯÉÈÕØÜÌÛɯÙõ×ÜÉÓÐÊÈÐÕȭ 

 ××ÓÈÜËÐÚÚÌÔÌÕÛÚȭ 

 

/ÖÜÙɯÛÙÈÝÈÐÓÓÌÙɯÈÝÌÊɯÓÌÚɯÑÌÜÕÌÚɯÌÕɯÝÖÐÌɯËÌɯÙÈËÐÊÈÓÐÚÈÛÐÖÕȮɯÐÓɯÌÚÛɯÕõÊÌÚÚÈÐÙÌɯËÌɯÛÙÈÐÛÌÙɯËÌɯÓÈɯ

ØÜÌÚÛÐÖÕɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚȮɯËÜɯÚÌßÐÚÔÌȮɯËÜɯÙÌÍÜÚɯËÌɯÓÈɯÔÐßÐÛõȮɯËÜɯÔàÛÏÌɯËÜɯÏõÙÖÚɯÝÐÙÐÓȭɯ,ÈÐÚɯ

ÈÝÈÕÛɯ ËɀÈÉÖÙËÌÙɯ ÊÌÚɯ ÛÏöÔÌÚɯ ËÐÙÌÊÛÌÔÌÕÛȮɯ ÐÓɯ ÊÖÕÝÐÌÕÛɯ ËÌɯ ÙÌÊÖÜÙÐÙɯ ãɯ ÓÈɯ ÛÌÊÏÕÐØÜÌɯ ËÜɯ
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ËõÊÌÕÛÙÌÔÌÕÛ ȯɯÍÈÐÙÌɯËÌÝÐÕÌÙɯØÜÐɯÚÖÕÛɯÓÌÚɯÈÜÛÌÜÙÚȮɯãɯØÜÌÓÓÌɯõ×ÖØÜÌɯÌÛɯËÈÕÚɯØÜÌÓɯ×ÈàÚȮɯËÌɯ

ÛÌßÛÌÚɯÌÛɯËÌɯËÖÊÜÔÌÕÛÚɯØÜÌɯÑÌɯÓÌÜÙɯ×ÙõÚÌÕÛÌɯÚÈÕÚɯÔÌÕÛÐÖÕÕÌÙɯÓɀÖÙÐÎÐÕÌȮ ØÜɀÐÓÚɯÚÖÐÌÕÛɯËÌÚɯ

×ÙÌÔÐÌÙÚɯÚÐöÊÓÌÚɯËÌɯÓÈɯÊÏÙõÛÐÌÕÛõȮɯËÜɯ3ÌÈɯ×ÈÙÛàɯÈÔõÙÐÊÈÐÕȮɯËÌÚɯÜÓÛÙÈɪÖÙÛÏÖËÖßÌÚɯÑÜÐÍÚɯËÌɯ

)õÙÜÚÈÓÌÔȮɯËÌɯËÐÙÐÎÌÈÕÛÚɯ×ÖÓÖÕÈÐÚɯÈÊÛÜÌÓÚȱɯ+ÌÚɯÓàÊõÌÕÚɯÊÙÖÐÌÕÛɯ×ÙÌÚØÜÌɯÛÖÜÑÖÜÙÚɯØÜÌɯÓÌÚɯ

ÈÜÛÌÜÙÚɯÚÖÕÛɯÔÜÚÜÓÔÈÕÚɯÝÐÝÈÕÛɯÈÊÛÜÌÓÓÌÔÌÕÛɯÌÕɯ ÙÈÉÐÌɯÚÈÖÜËÐÛÌȮɯÈÜɯ0ÈÛÈÙɯÖÜɯÌÕɯ ÓÎõÙÐÌ ȵɯ

0ÜÈÕËɯÐÓÚɯËõÊÖÜÝÙÌÕÛɯØÜÌɯÊÌÚɯËÖÊÜÔÌÕÛÚɯØÜÐɯ×ÙĠÕÌÕÛɯÓɀÈÉÚÛÐÕÌÕÊÌȮɯÓÈɯÝÐÙÎÐÕÐÛõɯÈÜɯÔÈÙÐÈÎÌȮɯ

ÓÈɯÙÌÓõÎÈÛÐÖÕɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯÈÜɯÍÖàÌÙɯÕÌɯÚÖÕÛɯ×ÈÚɯÓÌɯÚÐÎÕÌɯÖÙÐÎÐÕÈÓɯËɀÜÕÌɯÊÜÓÛÜÙÌȮɯÔÈÐÚɯ

ÓɀÌß×ÙÌÚÚÐÖÕɯËÌɯÊÖÜÙÈÕÛÚɯ×ÌÕÚõÌɯØÜÐɯÖÕÛɯÌÕɯÊÖÔÔÜÕɯÓɀÐÕÛõÎÙÐÚÔÌɯÚÌßÐÚÛÌȮɯɯÈÓÖÙÚɯÕÖÜÚɯ

×ÖÜÝÖÕÚɯÊÖÔÔÌÕÊÌÙɯãɯËÐÚÊÜÛÌÙɯÌÛɯãɯÛÙÈÝÈÐÓÓÌÙɯÚÜÙɯËɀÈÜÛÙÌÚɯËÖÊÜÔÌÕÛÚɯÛÙÈÐÛÈÕÛɯËÌɯÓɀõÎÈÓÌɯ

ËÐÎÕÐÛõɯËÌÚɯ×ÌÙÚÖÕÕÌÚɯÌÛɯËÌɯÓɀõÎÈÓÐÛõɯËÌÚɯËÙÖÐÛÚȭɯ,ÈÐÚɯÐÓɯÍÈÓÓÈÐÛɯËÈÕÚɯÜÕɯ×ÙÌÔÐÌÙɯÛÌÔ×ÚȮɯÓÌÚɯ

ÉÖÜÚÊÜÓÌÙɯËÈÕÚɯÓÌÜÙÚɯÊÌÙÛÐÛÜËÌÚȭ 

 

 ÝÌÊɯÓÈɯÔÖÕÛõÌɯËÌÚɯÐÕÛõÎÙÐÚÔÌÚȮɯÖÕɯÈÚÚÐÚÛÌɯÕÖÕɯÚÌÜÓÌÔÌÕÛɯãɯÜÕɯÚÜÙÎÐÚÚÌÔÌÕÛɯËÌɯÙÈËÐÊÈÓÐÛõÚɯ

×ÖÓÐÛÐØÜÌÚȮɯÊÖÔÔÌɯÓɀÏÐÚÛÖÐÙÌɯÌÕɯÍÖÜÙÕÐÛɯËÌɯÕÖÔÉÙÌÜßɯÌßÌÔ×ÓÌÚȮɯÔÈÐÚɯãɯËÌÚɯÌßÛÙõÔÐÚÔÌÚɯ

ÙÌÓÐÎÐÌÜßɯàɯÊÖÔ×ÙÐÚɯËÈÕÚɯËÌÚɯÚÖÊÐõÛõÚɯËÌɯ×ÓÜÚɯÌÕɯ×ÓÜÚɯÚõÊÜÓÈÙÐÚõÌÚɯÌÛɯÓÈĈØÜÌÚȭɯ+ÈɯÙõÍõÙÌÕÊÌɯãɯ

ÜÕÌɯÛÙÈÕÚÊÌÕËÈÕÊÌɯÓõÎÐÛÐÔÌɯÓÌÚɯÏÈÐÕÌÚɯÌÛɯÓÌÚɯÝÐÖÓÌÕÊÌÚȮɯÌÓÓÌɯÚÌÙÛɯËɀÈÓÐÉÐɯÈÜßɯËõÕÖÕÊÐÈÛÐÖÕÚȮɯ

ÌÓÓÌɯÌÕÍÌÙÔÌɯËÈÕÚɯËÌÚɯÐËÌÕÛÐÛõÚɯÊÓÖÚÌÚȮɯÔÈÐÚɯÌÓÓÌɯÑÖÜÌɯÚÜÙɯÓɀõÔÖÛÐÖÕÕÌÓȮɯÓÌɯÚàÔÉÖÓÐØÜÌɯÌÛɯ

ÓɀÈÍÍÌÊÛÐÍȭɯ+ÌɯËõÉÈÛɯËõÔÖÊÙÈÛÐØÜÌȮɯÙÈÛÐÖÕÕÌÓȮɯÌÚÛɯÛÙöÚɯÝÐÛÌɯÖÉÚÖÓöÛÌȭɯ2ÐɯÓÈɯÊÙÐÛÐØÜÌɯËÌÚɯ

ÐÕõÎÈÓÐÛõÚȮɯËÌÚɯÐÕÑÜÚÛÐÊÌÚɯÌÛɯËÌɯÓɀÏÜÔÐÓÐÈÛÐÖÕɯÚÖÊÐÈÓÌȮɯÌÚÛɯ×ÌÙÛÐÕÌÕÛÌȮɯÓÈɯÙõ×ÖÕÚÌɯÛÙÖÜÝõÌɯËÈÕÚɯ
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$ÛɯÊɀÌÚÛɯÓãɯÖķɯÓÈɯÊÖÕËÐÛÐÖÕɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯÈ××ÈÙÈÐÛɯÈÍÐÕɯËɀÈÊÊÙõËÐÛÌÙɯÜÕÌɯÝÐÚÐÖÕɯËÜɯÔÖÕËÌɯÎÌÕÙõÌɯ

ÌÛɯÑÜÚÛÐÍÐÌÙɯÛÖÜÛÌÚɯÓÌÚɯÐÕÐØÜÐÛõÚɯÊÖÕÛÙÌɯÓÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯÌÛɯÓÌÚɯÏÖÔÖÚÌßÜÌÓÚȭɯ+ɀÌÕÍÌÙÔÌÔÌÕÛɯÚÌÙÛɯãɯ

ÚÌɯ×ÙõÔÜÕÐÙɯËÜɯÊÖÕÛÈÊÛɯÈÝÌÊɯÜÕɯÔÖÕËÌɯËÌɯÔõÊÙõÈÕÛÚɯÌÛɯËɀÐÔ×ÜÙÚȮɯËÌÚɯÈÜÛÖÑÜÚÛÐÍÐÊÈÛÐÖÕÚɯÚÖÕÛɯ

Ùõ×õÛõÌÚɯÚÖÜÚɯÍÖÙÔÌÚɯËÌɯÚÓÖÎÈÕÚȮɯÛÌÓɯÊÌÓÜÐɯËÌÚɯÑÌÜÕÌÚɯÍÐÓÓÌÚɯÝÖÐÓõÌÚ ȯɯɋ "ɀÌÚÛɯÔÖÕɯËÙÖÐÛȭɯ"ɀÌÚÛɯ

ÔÖÕɯÊÏÖÐßȭɯ"ɀÌÚÛɯÔÈɯÍÖÐȭ Ɍɯ+Èɯ×ÌÙÊÌ×ÛÐÖÕɯØÜÌɯ×ÌÜÛɯÈÝÖÐÙɯÓÈɯÚÖÊÐõÛõɯÌÕÝÐÙÖÕÕÈÕÛÌɯËÌɯÓÈɯÝÐÚÐÉÐÓÐÛõɯ

ËÌɯÓÌÜÙɯÝ÷ÛÌÔÌÕÛȮɯãɯÓÈɯÍÖÐÚɯÙÌÓÐÎÐÌÜßɯÌÛɯÊÜÓÛÜÙÌÓȮɯÕɀÌÚÛɯÕÐɯÌÕÛÌÕËÜÌɯÕÐɯÔ÷ÔÌɯÐÔÈÎÐÕõÌȭɯ+ÌÚɯ

ÈÜÛÙÌÚɯÕɀÌßÐÚÛÌÕÛɯ×ÈÚȭ 

 

)ɀÈÐÔÌÙÈÐÚɯËõÝÌÓÖ××ÌÙɯÛÙÖÐÚɯ×ÖÐÕÛÚ ȯ 

ɪɯÓÈɯÓÖÎÐØÜÌɯÊÖÔÔÜÕÌɯãɯÛÖÜÚɯÓÌÚɯÌßÛÙõÔÐÚÔÌÚȮɯÌÕɯÐÕÚÐÚÛÈÕÛɯÚÜÙɯÓÌÚɯÛÙÈÐÛÚɯÚ×õÊÐÍÐØÜÌÚɯËÌÚɯ

ÌßÛÙõÔÐÚÔÌÚɯÙÌÓÐÎÐÌÜßȭ 

ɪɯÓÈɯÍÌÔÔÌɯÈÜɯÊĨÜÙɯËÌɯÓÈɯÙÈËÐÊÈÓÐÚÈÛÐÖÕɯÙÌÓÐÎÐÌÜÚÌ  

ɪɯÓÈɯÚÌÙÝÐÛÜËÌɯÝÖÓÖÕÛÈÐÙÌɯÈÜɯÉõÕõÍÐÊÌɯËÌɯÓÈɯËÖÔÐÕÈÛÐÖÕɯÔÈÚÊÜÓÐÕÌ 

 

1. 4ÕÌɯÓÖÎÐØÜÌɯÊÖÔÔÜÕÌɯÈÜßɯÌßÛÙõÔÐÚÔÌÚ 

 

+ÌÚɯÔÖÛÚɯÌÛɯÓÌÚɯËÐÚÊÖÜÙÚɯØÜÌɯÕÖÜÚɯ×ÙÖÕÖÕñÖÕÚɯÕÌɯÚÖÕÛɯ×ÈÚɯÈÕÖËÐÕÚȮɯÐÓÚɯÛÙÈËÜÐÚÌÕÛɯÓÌÚɯ

ÊÏÈÕÎÌÔÌÕÛÚɯ ËÌɯ ÔÌÕÛÈÓÐÛõÚȭɯ +ÖÙÚØÜÌɯ ÑɀÌÕÛÌÕËÚȮɯ ÈÜÑÖÜÙËɀÏÜÐȮɯ ËÌÚɯ ÓàÊõÌÕÚɯ ÌÛɯ ÓàÊõÌÕÕÌÚɯ

×ÖÕÊÛÜÌÙɯÊÏÈÊÜÕÌɯËÌɯÓÌÜÙɯ×ÏÙÈÚÌɯ×ÈÙɯËÌÚɯɋ ×ÜÛÈÐÕ ɌȮɯÌÛɯÜÕÌɯÚõÙÐÌɯËɀÐÕÚÜÓÛÌÚɯÚÌßÐÚÛÌÚȮɯÓÖÙÚØÜÌɯ

ÓɀÐÕÑÜÙÌɯɋ ×õËõ ɌɯÌÚÛɯËõÚÖÙÔÈÐÚɯÊÖÜÙÈÕÛÌȮɯÈÜɯÔ÷ÔÌɯÛÐÛÙÌɯØÜÌɯÓÌÚɯÐÕÑÜÙÌÚɯÈÕÛÐÚõÔÐÛÌÚȮɯÕÖÜÚɯ

ÔÌÚÜÙÖÕÚɯÓɀÐÔ×ÖÙÛÈÕÊÌɯËÌÚɯÙÌ×ÙõÚÌÕÛÈÛÐÖÕÚɯÍÖÙÎõÌÚɯÚÜÙɯËÌÚɯËÐÚÊÙÐÔÐÕÈÛÐÖÕÚȮɯÕÖÛÈÔÔÌÕÛɯ

ÊÌÓÓÌÚɯ×ÖÙÛÈÕÛɯÚÜÙɯÓÌɯÎÌÕÙÌȭɯ+ÌÚɯÌßÛÙõÔÐÚÔÌÚɯÙÌÓÐÎÐÌÜßɯÌÛɯÓÌÚɯÓÖÎÐØÜÌÚɯÊÖÔÔÌÙÊÐÈÓÌÚɯËÌɯÓÈɯ

ÚÖÊÐõÛõɯËÌɯÊÖÕÚÖÔÔÈÛÐÖÕɯÖÕÛɯÙõ×ÈÕËÜɯɯÜÕÌɯÝÐÚÐÖÕɯɯÔÈÕÐÊÏõÌÕÕÌɯËÜɯÔÖÕËÌȭɯ(ÓÚɯÖÉõÐÚÚÌÕÛɯãɯ

ÜÕÌɯÓÖÎÐØÜÌɯÊÖÔÔÜÕÌɯØÜÐɯÌÚÛ ȯɯɋ -ÖÜÚɯÈÝÖÕÚɯÜÕɯÉÜÛɯãɯÈÛÛÌÐÕËÙÌȮɯÌÛɯÕÖÜÚɯÈÓÓÖÕÚɯÕÖÜÚɯËÖÕÕÌÙɯÛÖÜÚɯ
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ÓÌÚɯÔÖàÌÕÚɯ×ÖÜÙɯÊÌÓÈȭɯ+ÈɯÍÐÕɯÑÜÚÛÐÍÐÌɯÓÌÚɯÔÖàÌÕÚ Ɍȭ +ɀÌÍÍÐÊÈÊÐÛõɯËÜɯÔÌÚÚÈÎÌɯÕÌɯÚɀÌÔÉÈÙÙÈÚÚÌɯ×ÈÚɯ

ËÌɯÊÖÕÛÙÈËÐÊÛÐÖÕȮɯËÌɯËÖÜÛÌȮɯËÌɯÊÖÔ×ÓÌßÐÛõȭɯ(ÓɯàɯÈɯËÌÚɯÝõÙÐÛõÚɯÚÐÔ×ÓÌÚɯÈÚÚõÕõÌÚɯÚÈÕÚɯËÐÚÊÜÚÚÐÖÕɯ

×ÖÚÚÐÉÓÌȭɯ,ÈÐÚɯÈÝÌÊɯÓÌÚɯÌßÛÙõÔÐÚÔÌÚɯÙÌÓÐÎÐÌÜßȮɯÓÈɯ×ÌÕÚõÌɯÚÌɯÍÈÐÛɯÎÓÖÉÈÓÌȮɯÛÖÛÈÓÐÛÈÐÙÌɯÈÜɯÕÖÔɯ

ËɀÜÕÌɯÍÖÙÊÌɯÚÜ×õÙÐÌÜÙÌ ȯɯɋ .Õɯ×ÌÜÛɯËõÛÙÜÐÙÌȮɯÐÕÚÜÓÛÌÙȮɯÌß×ÓÖÐÛÌÙȮɯÊÈÙɯÊÌɯØÜÐɯÊÖÔ×ÛÌɯÌÚÛɯÊÌɯØÜÐɯÝÐÌÕÛɯ

È×ÙöÚ Ɍȭɯ ÜɪËÌÓãɯËɀÜÕɯÊÓÈÚÚÐØÜÌɯÙÈ××ÖÙÛɯËÌɯÍÖÙÊÌȮɯÓÈɯÝÖÓÖÕÛõɯÌÚÛɯÓɀÈÚÚÜÑÌÛÛÐÚÚÌÔÌÕÛɯËÌɯÓɀÈÜÛÙÌȮɯ

ÝÖÐÙÌɯÓɀõÓÐÔÐÕÈÛÐÖÕɯËÌÚɯÙõÍÙÈÊÛÈÐÙÌÚɯÊÖÕÚÐËõÙõÚɯÊÖÔÔÌɯËÌÚɯɋ ÛÈÊÏÌÚ ɌɯØÜÌɯÓɀÖÕɯÕÌÛÛÖÐÌȮɯØÜÌɯ

ÓɀÖÕɯÌÍÍÈÊÌȭ 

 

/ÈÙÔÐɯÓÌÚɯ×ÖÐÕÛÚɯÊÖÔÔÜÕÚɯãɯÛÖÜÚɯÓÌÚɯÌßÛÙõÔÐÚÔÌÚȮɯÐÓɯàɯÈɯÓÌɯÚÐÔ×ÓÐÚÔÌɯËÌɯÓɀÌß×ÓÐÊÈÛÐÖÕɯËÜɯ

ÔÖÕËÌɯÈÝÌÊɯÜÕÌɯÝÐÚÐÖÕɯÜÕÐÓÈÛõÙÈÓÌɯÚÈÕÚɯÕÜÈÕÊÌȭɯ(ÓɯÍÈÜÛɯËõÚÐÎÕÌÙɯÚÈÕÚɯÏõÚÐÛÈÛÐÖÕɯÖķɯÚÖÕÛɯÓÌÚɯ

ÉÖÕÚɯÌÛɯÖķɯÚÖÕÛɯÓÌÚɯÔõÊÏÈÕÛÚȭɯ+ÌÚɯÊÓÐÊÏõÚɯÌÛɯÓÌÚɯÚÛõÙõÖÛà×ÌÚȮɯÓÌÚɯ×ÏÙÈÚÌÚɯÊÏÖÊÚɯÚÖÕÛɯÈÚÚõÕõÌÚɯ

ËÌɯÍÈñÖÕɯÙõ×õÛÐÛÐÝÌȭɯ+ɀÈÔÈÓÎÈÔÌɯÚÌɯ×ÙõÚÌÕÛÌɯÊÖÔÔÌɯÜÕÌɯÊÖÏõÙÌÕÊÌɯËÌɯÓÈɯ×ÌÕÚõÌȮɯÓÌɯÑÜÎÌÔÌÕÛɯ

Èɯ×ÙÐÖÙÐɯÊÖÔÔÌɯÜÕÌɯÈÍÍÐÙÔÈÛÐÖÕɯÕÖÙÔÈÛÐÝÌȭɯ"ÌÓÈɯÊÖÕÚÛÐÛÜÌɯÓÌɯÛÌÙÙÈÐÕɯ×ÙÖ×ÐÊÌɯãɯÓÈɯÛÏõÖÙÐÌɯËÜɯ

ÊÖÔ×ÓÖÛȭɯ+ÌÚɯÈËÖÓÌÚÊÌÕÛÚɯÌÕɯÈÙÙÐÝÌÕÛɯãɯÊÙÖÐÙÌɯËÌÚɯËÐÚÊÖÜÙÚɯ×ÈÙÈÕÖĈÈØÜÌÚȮɯØÜÐɯÙÌÔÌÛÛÌÕÛɯÛÖÜÛɯ

ÌÕɯÊÈÜÚÌɯÌÛɯÙÌÕÝÖÐÌÕÛɯÓÌÚɯÙÌÚ×ÖÕÚÈÉÐÓÐÛõÚɯãɯÓɀÌßÛõÙÐÌÜÙȭɯ ÐÕÚÐȮɯÓÌÚɯÑÌÜÕÌÚɯɋ ÚÖÜÚɯÌÔ×ÙÐÚÌ ɌɯÚÌɯ

×ÌÕÚÌÕÛɯÈÜÛÖÙÐÚõÚɯãɯÜÕÌɯÊÙÐÛÐØÜÌɯÙÈËÐÊÈÓÌɯËÌɯÓÈɯÊÜÓÛÜÙÌɯÚÊÖÓÈÐÙÌȮɯËÌɯÓÈɯÊÜÓÛÜÙÌɯÙõ×ÜÉÓÐÊÈÐÕÌȮɯÈÜɯ

ÕÖÔɯËɀÌß×ÓÐÊÈÛÐÖÕÚɯÛÙÖÜÝõÌÚɯÚÜÙɯÓÌɯÕÌÛȭɯ"ɀÌÚÛɯÓɀÖÊÊÈÚÐÖÕɯËÌɯÝÖÐÙɯÙÌÚÜÙÎÐÙɯÓÌÚɯÚÛõÙõÖÛà×ÌÚɯËÌɯÓÈɯ

ÍÐÕɯËÌÚɯÈÕÕõÌÚ ƕƝƗƔȭɯɋ +ÌÚɯ(ÓÓÜÔÐÕÈÛÐȮɯÓÌÚɯÑÜÐÍÚȮɯÓÌÚɯÍÙÈÕÊÚɪÔÈñÖÕÚȱɯÚÌÙÈÐÌÕÛɯãɯÓɀÖÙÐÎÐÕÌɯËÌɯÛÖÜÛɯÊÌɯ

ØÜÌɯÕÌɯÝÈɯ×ÈÚɯËÈÕÚɯÓÌɯÔÖÕËÌɯÌÛɯÚÖÜ×ñÖÕÕõÚɯËɀÌÕÛÙÌÛÌÕÐÙɯËÌÚɯÔÌÕÚÖÕÎÌÚɯãɯÓÌÜÙɯ×ÙÖÍÐÛȭɌɯ(ÓɯÚÜÍÍÐÛɯ

ËɀÈÑÖÜÛÌÙɯãɯÓÈɯÓÐÚÛÌ ȯɯÓÌÚɯÐÔ×ÐÌÚȮɯÓÌÚɯÈ×ÖÚÛÈÛÚȮɯÓÌÚɯÊÙÖÐÚõÚȮɯÓÌÚɯÖÊÊÐËÌÕÛÈÜßɯ×ÖÜÙɯÓÐÌÙɯÛÏõÖÙÐÌɯËÜɯ

ÊÖÔ×ÓÖÛɯÌÛɯÐÕÛõÎÙÐÚÔÌɯÙÌÓÐÎÐÌÜßȭɯ/ÈÙÈËÖßÈÓÌÔÌÕÛȮɯÊÌÜßɯØÜÐɯÚÌɯÓÈÐÚÚÌÕÛɯÓÌɯ×ÓÜÚɯÍÈÊÐÓÌÔÌÕÛɯ

ÉÌÙÕÌÙɯ×ÈÙɯÓÌÚɯÐÕÛõÎÙÐÚÛÌÚɯÚÖÕÛɯÊÌÜßɯØÜÐɯÚÌɯÓÐÝÙÌÕÛɯÈÜɯÊÖÔ×ÓÖÛÐÚÔÌȭɯ3ÖÜÛÌÚɯÓÌÚɯÊÈÛõÎÖÙÐÌÚɯ

ËÐÚÊÙÐÔÐÕÈÛÖÐÙÌÚȮɯØÜÐɯËÐÚÛÙÐÉÜÌÕÛɯÌÛɯÏÐõÙÈÙÊÏÐÚÌÕÛȮɯÚÌÙÝÌÕÛɯãɯÖÙÎÈÕÐÚÌÙɯÓÌɯÔÖÕËÌɯÌÛɯãɯ×ÙõËÐÙÌɯ

ÚÖÕɯËÌÚÛÐÕɯÑÜÚØÜɀãɯÚÈɯÍÐÕȮɯÑÜÚØÜɀãɯÈÕÕÖÕÊÌÙɯÓɀÈ×ÖÊÈÓà×ÚÌȭɯ+ÈɯËÐÚÊÙÐÔÐÕÈÛÐÖÕȮɯØÜɀÌÓÓÌɯÚÖÐÛɯ

ÍÖÕËõÌɯÚÜÙɯÓÈɯÙÈÊÌȮɯÓÌɯÚÌßÌȮɯÓÈɯ×ÜÙÌÛõɯËÌɯÓÈɯÍÖÐȮɯ×ÙõÛÌÕËɯËÖÕÕÌÙɯÜÕÌɯÊÖÔ×ÙõÏÌÕÚÐÖÕɯËÌɯ

ÓɀÜÕÐÝÌÙÚɯÌÛɯËÐÈÉÖÓÐÚÌɯÛÖÜÚɯÊÌÜßɯØÜÐɯÕÌɯÍÖÕÛɯ×ÈÚɯ×ÈÙÛÐÌɯËÌÚɯɋ õÓÜÚ Ɍȭɯ ɯÊÌɯÚÜÑÌÛȮɯÙÌÔÈÙØÜÖÕÚɯ

ÓÌɯËÈÕÎÌÙɯËÌɯËÐÈÉÖÓÐÚÌÙȮɯãɯÕÖÛÙÌɯÛÖÜÙȮɯÓÌÚɯÌßÛÙõÔÐÚÛÌÚȮɯÊÈÙɯÕÖÜÚɯÙÐÚØÜÖÕÚɯËɀÌÕÛÙÌÙɯËÈÕÚɯÓÌÜÙɯ

ÓÖÎÐØÜÌɯÌÛɯËÌɯÙÌÕÍÖÙÊÌÙɯÓÌÜÙɯËõÛÌÙÔÐÕÈÛÐÖÕȭ +ɀÌÚ×ÙÐÛɯÊÙÐÛÐØÜÌɯÌÛɯÓɀÏÜÔÖÜÙɯ×ÌÙÔÌÛÛÌÕÛɯ×ÓÜÚɯ

ÚĸÙÌÔÌÕÛɯËÌɯËõÔÖÕÛÌÙɯÓÌÜÙÚɯÌß×ÓÐÊÈÛÐÖÕÚȮɯàɯÊÖÔ×ÙÐÚɯÌÕɯÊÌɯØÜɀÌÓÓÌÚɯÖÕÛɯËÌɯÙÐËÐÊÜÓÌȭ 

 

ɯɯ4ÕɯÛÙÖÐÚÐöÔÌɯõÓõÔÌÕÛɯÊÖÔÔÜÕɯãɯÛÖÜÚɯÓÌÚɯÌßÛÙõÔÐÚÛÌÚȮɯÌÚÛɯÓÌÜÙɯ×ÙõÛÌÕÛÐÖÕɯÔÌÚÚÐÈÕÐØÜÌȭɯ(ÓÚɯ

ÚÌɯÊÙÖÐÌÕÛɯËÌÚɯÚÈÜÝÌÜÙÚ ȯɯÐÓÚɯËÐÚÌÕÛɯÝÖÜÓÖÐÙɯÙÌËÖÕÕÌÙɯÓÌÜÙɯËÐÎÕÐÛõɯÈÜßɯÏÜÔÐÓÐõÚɯÌÛɯÚÖÙÛÐÙɯÓÌÚɯ

ÝÐÊÛÐÔÌÚɯËÌɯÓÌÜÙɯÊÖÕËÐÛÐÖÕȭɯ+ÈɯÊÖÕÚÜÓÛÈÛÐÖÕɯËÌÚɯÚÐÛÌÚɯÔÖÕÛÙÌɯãɯØÜÌÓɯ×ÖÐÕÛɯÓÈɯÝÐÊÛÐÔÐÚÈÛÐÖÕɯ

ÊÖÕÚÛÐÛÜÌȮɯÈÝÌÊɯÓÈɯÛÏõÖÙÐÌɯËÜɯÊÖÔ×ÓÖÛȮɯÓÌɯÛÌÙÙÌÈÜɯÍÌÙÛÐÓÌɯËÌÚɯÌßÛÙõÔÐÚÔÌÚȭɯ+ÌÚɯÑÌÜÕÌÚɯ

ÙÈËÐÊÈÓÐÚõÚɯËÐÚÌÕÛɯÚÖÜÝÌÕÛɯȯɯɋ -ÖÜÚɯÌÕɯÈÝÖÕÚɯÈÚÚÌáɯËÜɯ×ÈÛÌÙÕÈÓÐÚÔÌȭɯ-ÖÜÚɯÕÌɯÚÖÔÔÌÚɯ×ÈÚɯËÌÚɯ

ÝÐÊÛÐÔÌÚȭɯ-ÖÜÚɯÝÖÜÓÖÕÚɯËÌÝÌÕÐÙɯËÌÚɯÏõÙÖÚȮɯÕÖÜÚɯÕÌɯÚÖÔÔÌÚɯ×ÈÚɯÓÌÚɯÈÚÚÐÚÛõÚɯËÌÚɯÊÙÖÐÚõÚȭ Ɍɯ ÝÌÊɯÓÌÚɯ

ÔÌÐÓÓÌÜÙÌÚɯ ÐÕÛÌÕÛÐÖÕÚȮɯ ÓÌɯ ËÐÚÊÖÜÙÚɯ ×ÈÛÌÙÕÈÓÐÚÛÌȮɯ ÊÖÕËÌÚÊÌÕËÈÕÛɯ ÌÛɯ ÔÐÚõÙÈÉÐÓÐÚÛÌȮɯ

×ÖÓÐÛÐØÜÌÔÌÕÛɯÊÖÙÙÌÊÛȮɯÌÕɯËÐÙÌÊÛÐÖÕɯËÌɯÊÌÚɯÑÌÜÕÌÚɯÌÚÛɯËÌɯÔÖÐÕÚɯÌÕɯÔÖÐÕÚɯÚÜ××ÖÙÛõȭɯ/ÈÙɯ

ÊÖÕÛÙÈÚÛÌȮɯÐÓɯÚÌÙÛɯÓÌÚɯÌßÛÙõÔÐÚÔÌÚɯØÜÐɯ×ÙõÚÌÕÛÌÕÛȮɯÌÜßȮɯÓÈɯ×ÌÙÚ×ÌÊÛÐÝÌɯËÌɯËÌÝÌÕÐÙɯÈÊÛÌÜÙɯËÌɯÚÈɯ

ÝÐÌɯÑÜÚØÜɀãɯÊÏÖÐÚÐÙɯÓÌɯÚÈÊÙÐÍÐÊÌȭɯ"ÈÙɯÓÌÚɯÌßÛÙõÔÐÚÛÌÚɯ×ÙÖÔÌÛÛÌÕÛɯÜÕɯäÎÌɯËɀÖÙȮɯÓɀÈÊÊöÚɯÈÜɯ×ÈÙÈËÐÚȮɯ

×ÓÜÚɯ×ÈÙÍÈÐÛɯÌÕÊÖÙÌɯØÜÌɯÓÌÚɯÓÌÕËÌÔÈÐÕÚɯØÜÐɯÊÏÈÕÛÌÕÛȭɯ(ÓÚɯÓÌÚɯÌÕÛÙÈćÕÌÕÛɯãɯÊÖÔÉÈÛÛÙÌȮɯÓÌÜÙɯ

ÖÍÍÙÌÕÛɯÓÌɯÙĠÓÌɯËÌɯÎÜÌÙÙÐÌÙɯÝÐÊÛÖÙÐÌÜßȮɯ×ÙÖÛõÎõɯÌÛɯ×ÙÖÛÌÊÛÌÜÙȱɯɯÈÝÌÊɯÛÖÜÛÌÚɯÓÌÚɯÉÌÓÓÌÚɯÐÔÈÎÌÚɯ

ËÜɯÏõÙÖÚɯÝÐÙÐÓȭɯ 
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4ÕɯËÌÙÕÐÌÙɯ×ÖÐÕÛɯÊÖÔÔÜÕɯãɯÛÖÜÚɯÓÌÚɯÌßÛÙõÔÐÚÛÌÚȭ (ÓÚɯÖÜÝÙÌÕÛɯÓÌÚɯ×ÖÙÛÌÚɯËɀÜÕɯÔÖÕËÌɯ

ÚÖÓÐËÈÐÙÌɯÖķɯÓÌÚɯɋ õÓÜÚ ɌɯÛÐÚÚÌÕÛɯÌÕÛÙÌɯÌÜßɯÜÕÌɯÍÙÈÛÌÙÕÐÛõɯØÜÐɯÈÊÊÌ×ÛÌɯÓÌÚɯõ×ÙÌÜÝÌÚɯÌÛɯÓÐÌɯÓÌÚɯ

ÈËÌ×ÛÌÚɯ×ÈÙɯÜÕɯÚÌÙÔÌÕÛɯËɀÈÓÓõÎÌÈÕÊÌ ȯɯÐÓÚɯÚÌɯÚÌÕÛÌÕÛɯÍÙöÙÌÚɯ×ÈÙÊÌɯØÜɀÐÓÚɯÚÖÕÛɯ×Ù÷ÛÚɯãɯÙÐÚØÜÌÙɯ

ÓÈɯÔÖÙÛȮɯËÜɯÔÖÐÕÚɯÓÌɯËÐÚÌÕÛɪÐÓÚɯÌÛɯÌÚÚÈÐÌÕÛɪÐÓÚɯËÌɯÚɀÌÕɯ×ÌÙÚÜÈËÌÙȭ -ÖÜÚɯÚÖÔÔÌÚɯÓÖÐÕɯËÌɯÓÈɯ

ÍÙÈÛÌÙÕÐÛõɯÙõ×ÜÉÓÐÊÈÐÕÌɯÌÛɯËÌɯÓɀÈÔÐÛÐõɯÙõ×ÜÉÓÐÊÈÐÕÌȮɯÊÖÕÚÛÙÜÐÛÌÚɯÚÜÙɯÓÈɯÉÈÚÌɯËÜɯÊÖÕÛÙÈÛɯÚÖÊÐÈÓɯÌÛɯ

ÚÜÙɯËÌÚɯÈÍÍÐÕÐÛõÚɯõÓÌÊÛÐÝÌÚɯ×ÌÙÔÌÛÛÈÕÛɯãɯÊÏÈÊÜÕɯÌÛɯÊÏÈÊÜÕÌɯËɀÌß×ÙÐÔÌÙɯÚÌÚɯÊÖÕÝÐÊÛÐÖÕÚɯÌÛɯÚÌÚɯ

ÛÈÓÌÕÛÚȭɯ+ÌÚɯËÐÚÊÖÜÙÚɯËÌÚɯÌßÛÙõÔÐÚÛÌÚɯÜÛÐÓÐÚÌÕÛɯÓÌÚɯÔõÛÈ×ÏÖÙÌÚɯÐËÌÕÛÐÛÈÐÙÌÚȮɯÓÈɯÚÐÔÐÓÈÙÐÛõɯÌÛɯÓÈɯ

ÙÌÚÚÌÔÉÓÈÕÊÌȮɯÊÌÙÛÈÐÕÌÔÌÕÛɯ×ÈÚɯÓÈɯÊÐÛÖàÌÕÕÌÛõɯÍÖÕËõÌɯÚÜÙɯÜÕɯÙÈ××ÖÙÛɯËɀõÎÈÓÐÛõȭɯ ÓÖÙÚȮɯ

×ÖÜÙØÜÖÐɯÓÌÚɯõËÜÊÈÛÌÜÙÚɯÚÖÕÛɪÐÓÚɯÈÙÊɪÉÖÜÛõÚɯÚÜÙɯÓÈɯÚÌÜÓÌɯÙÈÛÐÖÕÈÓÐÛõȮɯÌÕɯÓÈÐÚÚÈÕÛɯÈÜßɯ

ÌßÛÙõÔÐÚÔÌÚɯ ÓÈɯ ×ÌÕÚõÌɯ ÚàÔÉÖÓÐØÜÌȮɯ ÓÌÚɯ ÔõÛÈ×ÏÖÙÌÚȮɯ ÓɀÐÕÊÈÙÕÈÛÐÖÕɯ ËÌÚɯ ÐËõÌÚɯ ÌÛɯ ËÌÚɯ

ÌÕÎÈÎÌÔÌÕÛÚȮɯËÈÕÚɯËÌÚɯÍÐÎÜÙÌÚɯØÜÐɯÍÖÕÛɯÙ÷ÝÌÙɯÓÌÚɯÑÌÜÕÌÚ ȳɯ 

 

(ÓɯÕÌɯÚÜÍÍÐÛɯ×ÈÚɯËÌɯ×ÙÖÔÌÛÛÙÌɯÜÕɯÔÖÕËÌɯÔÌÐÓÓÌÜÙɯ×ÖÜÙɯÙÈÓÓÐÌÙɯÓÌÚɯÈËÖÓÌÚÊÌÕÛÚ ȯɯÓÌÚɯÌßÛÙõÔÐÚÔÌÚɯ

ÙÌÓÐÎÐÌÜßɯÝÖÕÛɯÉÐÌÕɯÈÜɪËÌÓãɯÌÕɯ×ÙÖÔÌÛÛÈÕÛɯÓÌɯ×ÈÙÈËÐÚȭɯ(ÓÚɯÚÜÙ×ÈÚÚÌÕÛɯÌÕɯÊÌÓÈɯÓÌÚɯÌßÛÙõÔÐÚÔÌÚɯ

×ÖÓÐÛÐØÜÌÚȮɯØÜÐɯÚɀÐÕÚÊÙÐÝÌÕÛɯËÈÕÚɯÓÌɯÛÌÔ×ÚɯËÌÚɯÚÖÊÐõÛõÚȭɯɯ3ÌÕÈÕÛɯÊÖÔ×ÛÌɯËÌɯÓɀõÝÖÓÜÛÐÖÕɯËÌÚɯ

ÔĨÜÙÚȮɯ,ÈÙÐÕÌ +Ì /ÌÕɯÕÌɯÚÌɯÏÈÚÈÙËÌÙÈɯ×ÈÚɯãɯÜÕɯËÐÚÊÖÜÙÚɯÈÕÛÐÍõÔÐÕÐÚÛÌɯÌÛɯÌÓÓÌɯÕɀÈÜÙÈɯÊÜÙÌɯ

ËɀÈÝÖÐÙɯËÌÚɯÊÖÕÚÌÐÓÓÌÙÚɯÏÖÔÖÚÌßÜÌÓÚȭɯ+ÌÚɯÚ×õÊÐÍÐÊÐÛõÚɯËÌɯÓɀÌßÛÙõÔÐÚÔÌɯÙÌÓÐÎÐÌÜßȮɯØÜÐɯÌÕÎÓÖÉÌɯ

ÓɀÌßÛÙõÔÐÚÔÌɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌȮɯÔÈÐÚɯÚÌɯÝÌÜÛɯÈÛÌÔ×ÖÙÌÓȮɯÊÖÕÚÐÚÛÌÕÛɯãɯÜÛÐÓÐÚÌÙɯËÌÚɯÈÙÊÏõÛà×ÌÚɯ×ÖÜÙɯ

ÏÈÉÐÓÓÌÙɯÚÖÕɯËÌÚÚÌÐÕɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌɯËɀÜÕÌɯÚÖÐɪËÐÚÈÕÛɯÚ×ÐÙÐÛÜÈÓÐÛõȭɯ2ÖàÖÕÚɯÊÓÈÐÙÚɯÚÜÙɯÓÌÚɯËõÍÐÕÐÛÐÖÕÚ ȯɯ

ÓɀÐÕÛõÎÙÐÚÔÌɯÌÚÛɯÓɀÐÕÚÛÙÜÔÌÕÛÈÓÐÚÈÛÐÖÕɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌɯËÜɯÙÌÓÐÎÐÌÜßȭɯ ÓÖÙÚȮɯ×ÖÜÙØÜÖÐȮɯÈÜÑÖÜÙËɀÏÜÐȮɯ

ÈÜɯÔõ×ÙÐÚɯËÌɯÓÈɯÓÈĈÊÐÛõȮɯÓÖÙÚØÜÌɯÓÌÚɯÈÜÛÖÙÐÛõÚɯ×ÜÉÓÐØÜÌÚɯÚÌɯÏÌÜÙÛÌÕÛɯãɯÜÕɯ×ÙÖÉÓöÔÌɯÚÖÊÐÈÓȮɯ

ÙõÜÕÐÚÚÌÕÛɪÐÓÚɯÜÕɯÈÙõÖ×ÈÎÌɯËÌɯÔÐÕÐÚÛÙÌÚɯËÜɯÊÜÓÛÌ ȯɯÓɀÐÔÈÔȮɯÓÌɯÙÈÉÉÐÕȮɯÓÌɯÊÜÙõȱ ȳɯ+ÈɯÙõ×ÖÕÚÌɯ

ÈÜßɯÌßÛÙõÔÐÚÔÌÚɯÕÌɯ×ÌÜÛɯ÷ÛÙÌɯÛÏõÖÓÖÎÐØÜÌȭɯ+ÈɯÙõ×ÖÕÚÌɯËÖÐÛɯ÷ÛÙÌɯÙõ×ÜÉÓÐÊÈÐÕÌȭɯ,÷ÔÌɯÚÐɯÓÌÚɯ

ÙÌÓÐÎÐÌÜßɯÖÕÛɯÜÕÌɯÓÖÜÙËÌɯÙÌÚ×ÖÕÚÈÉÐÓÐÛõɯËÈÕÚɯÊÌɯØÜÌɯÊÌÙÛÈÐÕÚɯÍÖÕÛɯËÐÙÌɯÈÜßɯÚÖÜÙÊÌÚɯËÌɯÓÌÜÙɯ

ÍÖÐȮɯÕÌɯÍÈÐÚÖÕÚɯ×ÈÚɯËÌɯÓɀÌÕËÖÊÛÙÐÕÌÔÌÕÛɯËÌÚɯÑÌÜÕÌÚɯÜÕɯÊÖÔÉÈÛɯÙõÚÌÙÝõɯÈÜßɯÛÏõÖÓÖÎÐÌÕÚ ȵ 

 ××ÓÈÜËÐÚÚÌÔÌÕÛÚȭ 

 

2. +ÌÚɯÐÕÛõÎÙÐÚÔÌÚɯÙÌÓÐÎÐÌÜßɯÌÛɯÓÌÚɯÍÌÔÔÌÚ 

 

+ɀÐÕÛõÎÙÐÚÔÌɯÙÌÓÐÎÐÌÜßɯÈɯËÌɯÔÜÓÛÐ×ÓÌÚɯÈÛÛÙÈÐÛÚɯ×ÖÜÙɯËÌÚɯÑÌÜÕÌÚɯÌÕɯØÜ÷ÛÌɯËɀÐËÌÕÛÐÛõȭɯ2Èɯ

ÓõÎÐÛÐÔÐÛõȮɯÛÖÜÛɯËɀÈÉÖÙËȭɯ(ÓɯÕÌɯ×ÙõÚÌÕÛÌɯ×ÈÚɯÚÌÜÓÌÔÌÕÛɯÜÕɯ×ÙÖÎÙÈÔÔÌɯÙÈËÐÊÈÓȮɯÐÓɯ×ÈÙÓÌɯÈÜɯÕÖÔɯ

ËÌɯ#ÐÌÜȭɯ#ÐÌÜɯÌÚÛɯÓÌɯÊÙõÈÛÌÜÙɯËÌɯÓɀÜÕÐÝÌÙÚɯÌÛɯÓÌɯÎÙÈÕËɯÖÙËÖÕÕÈÛÌÜÙɯËÜɯÔÖÕËÌȭɯ(ÓɯÌÚÛɯÈÝÌÊɯÝÖÜÚɯ

ÌÛɯÝÖÜÚɯ×ÙÖÛöÎÌȭɯ(ÓɯÝÖÜÚɯ×ÈÙËÖÕÕÌÙÈɯÝÖÚɯ×÷ÊÏõÚɯÚÐɯÝÖÜÚɯ÷ÛÌÚɯÜÕɯɋ ÉÖÕɯÊÙÖàÈÕÛ ɌȮɯÜÕɯ×ÜÙȭɯ.ÙȮɯ

×ÙõÊÐÚõÔÌÕÛȮɯÊÌɯÚÖÕÛɯÓÌÚɯÏÖÔÔÌÚɯØÜÐɯÚÖÕÛɯ×ÜÙÚɯÌÛȮɯÚÈÜÍɯÌßÊÌ×ÛÐÖÕȮɯËÈÕÚɯÓÌÜÙɯÝÐÚÐÖÕɯ

ÔÈÕÐÊÏõÌÕÕÌȮɯÓÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯËÖÐÝÌÕÛɯÚÜÉÐÙɯËÌÚɯÙÐÛÌÚɯËÌɯ×ÜÙÐÍÐÊÈÛÐÖÕȮɯÕÌɯ×ÓÜÚɯÚÌɯÔÖÕÛÙÌÙɯÌÛɯÚÌɯ

Ô÷ÓÌÙɯÈÜßɯÏÖÔÔÌÚɯÈÜɪËÌÓãɯËÌɯÓÈɯ×ÜÉÌÙÛõȮɯ×ÈÙÊÌɯØÜɀÌÓÓÌÚɯÚÖÕÛɯÐÔ×ÜÙÌÚȱ+ÈɯÚõ×ÈÙÈÛÐÖÕɯ

ÌÕÛÙÌɯÓÌÚɯÚÌßÌÚɯÌÚÛɯÍÖÕËÈÛÙÐÊÌɯËÌɯÓɀÖÙËÙÌɯËÜɯÔÖÕËÌȭɯ Üɯ×ÖÐÕÛɯËÌɯÊÙõÌÙɯËÌÚɯÔÜÙÚɯÌÕÛÙÌɯ

ÓÌÚØÜÌÓÚɯÓÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯÚÖÕÛɯÊÓÈØÜÌÔÜÙõÌÚɯȹËÈÕÚɯÓÌɯÓÖÎÌÔÌÕÛɯÌÛɯÓÌɯÝ÷ÛÌÔÌÕÛȺɯ×ÖÜÙɯÐÕÛÙÖËÜÐÙÌɯ

ËÌÚɯÚõ×ÈÙÈÛÐÖÕÚɯÈÝÌÊɯÓÌÚɯÐÕÊÙÖàÈÕÛÚȮɯÓÌÚɯÏÖÔÔÌÚɯÌÛɯÓÌÚɯÊÙÖÐÚõÚȭɯ"ÖÔÉÐÌÕɯËɀÈËÖÓÌÚÊÌÕÛÚɯÕÌɯ

ÔɀÖÕÛɪÐÓÚɯ×ÈÚɯËÌÔÈÕËõ ȯɯɋ ,ÈÐÚȮɯ,ÈËÈÔÌȮɯÊɀÌÚÛɯÊÖÔÔÌÕÛɯÊÏÌáɯÝÖÜÚ ȳ Ɍɯɋ "ÏÌáɯÔÖÐȮɯØÜɀÌÚÛɪÊÌɯØÜÌɯ

ÊÌÓÈɯÝÌÜÛɯËÐÙÌ ȳ Ɍɯɋ "ÏÌáɯÝÖÜÚȮɯÓÌÚɯÊÏÙõÛÐÌÕÚȭ Ɍɯ#ÌɯÛÌÔ×ÚɯÌÕɯÛÌÔ×ÚȮɯÐÓÚɯËÐÚÌÕÛɯɋ ÓÌÚɯÉÓÈÕÊÚȭ Ɍɯȱɯ$ÚÛɪ

ÊÌɯãɯÊÈÜÚÌɯËÌɯÓÈɯÊÖÜÓÌÜÙɯËÌɯÔÌÚɯÊÏÌÝÌÜß ȳɯ%ÈÐÙÌɯÚÌÔÉÓÈÕÛɯËÌɯÕÌɯ×ÈÚɯÊÖÔ×ÙÌÕËÙÌɯÓÌÜÙɯ

ØÜÌÚÛÐÖÕȮɯÓÌÚɯËõÚÈÙñÖÕÕÌȮɯÊÈÙɯÊɀÌÚÛɯÓÌÜÙɯÔÖËöÓÌɯËÌɯ×ÌÕÚõÌɯØÜÐɯÌÚÛɯÐÕÛÌÙ×ÌÓÓõȭɯɋ ɯ#ÐÌÜɯÈɯÝÖÜÓÜɯ

ÓÌÚɯÊÏÖÚÌÚɯÈÐÕÚÐȮɯØÜÌɯÓÌÚɯÏÖÔÔÌÚɯÌÛɯÓÌÚɯÍÌÔÔÌÚȮɯØÜÌɯÓÌÚɯÊÙÖàÈÕÛÚɯÌÛɯÓÌÚɯÐÔ×ÐÌÚɯÚÖÐÌÕÛɯÚõ×ÈÙõÚȭɯ#Ì×ÜÐÚɯÓÈɯ
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ÎÌÕöÚÌȮɯËÌ×ÜÐÚɯËÌÚɯÚÐöÊÓÌÚɯÌÛɯËÌÚɯÚÐöÊÓÌÚȮɯÊÌɯÚÌÙÈɯÛÖÜÑÖÜÙÚɯÊÖÔÔÌɯÊÌÓÈ Ɍȭɯ$ÉÙÈÕÓÌÙɯÊÌɯÔÖËöÓÌɯ

ÐÔÔÜÈÉÓÌȮɯËÌÝÐÌÕÛɯÚÈÊÙÐÓöÎÌɯÌÛɯÉÓÈÚ×ÏõÔÈÛÖÐÙÌȭɯ ÓÖÙÚɯÊÖÔÔÌÕÛɯÙõÈÚÚÜÙÌÙɯËÌÚɯÑÌÜÕÌÚɯØÜÐɯ

ÊÙÈÐÎÕÌÕÛɯËÌɯÚÖÙÛÐÙɯËɀÜÕɯÚÊÏõÔÈɯØÜÌɯÓÌÜÙɯÖÕÛɯÛÙÈÕÚÔÐÚɯÓÌÚɯ×ÈÙÌÕÛÚɯÖÜɯËÖÕÛɯÐÓÚɯÛÙÖÜÝÌÕÛɯÜÕɯ

õÊÏÖɯÚÜÙɯËÌÚɯõÊÙÈÕÚɯ×ÙÖ×ÈÎÈÕËÐÚÛÌÚ ȳɯɯ 

 

+ÈɯÙÌÓÐÎÐÖÕɯÊÖÕÍöÙÌɯÜÕÌɯÐËÌÕÛÐÛõȮɯÜÕÌɯËÖÜÉÓÌɯÐËÌÕÛÐÛõ ȯɯÓɀÐËÌÕÛÐÛõɯËÌɯÊÙÖàÈÕÛɯÌÛɯÓɀÐËÌÕÛÐÛõɯËÌɯ

ÎÌÕÙÌȮɯɯɋ ×ÈÙÊÌɯØÜÌɯ#ÐÌÜɯÓɀÈɯÝÖÜÓÜɯÈÐÕÚÐ Ɍȭɯ+ÐÚÌáɯÓÌɯÛÙöÚɯÉÌÈÜɯÓÐÝÙÌɯËÌɯ#ÌÓ×ÏÐÕÌ 'ÖÙÝÐÓÓÌÜÙȮɯ

ÍÌÔÔÌɯÌÛɯÙÈÉÉÐÕ ȯɯ$ÕɯÛÌÕÜÌɯËɀ$ÝÌȭɯ#ÌÓ×ÏÐÕÌɯ'ÖÙÝÐÓÓÌÜÙɯÔÖÕÛÙÌɯãɯØÜÌÓɯ×ÖÐÕÛɯÕÖÜÚɯÈÝÖÕÚɯ

ÛÙÈÕÚÍÖÙÔõɯÓÌÚɯÛÌßÛÌÚɯÌÛɯÑÖÜõɯÚÜÙɯÓÌÚɯÛÙÈËÜÊÛÐÖÕÚɯ×ÖÜÙɯÑÜÚÛÐÍÐÌÙɯÓÈɯ×ÙÐÔÈÜÛõɯËɀ ËÈÔɯÚÜÙɯOÝÌȮɯ

ÌÕÎÌÕËÙÈÕÛɯËÌÚɯÙÌ×ÙõÚÌÕÛÈÛÐÖÕÚɯØÜÐɯÖÕÛɯõÛõɯÛÙÈÕÚÔÐÚÌÚɯÈÜɯÍÐÓɯËÌÚɯÚÐöÊÓÌÚȮɯÈÜɯÔÖÛÐÍɯØÜÌɯÊÌÓÈɯ

õÛÈÐÛɯÓɀÌß×ÙÌÚÚÐÖÕɯËÌɯÓÈɯÝÖÓÖÕÛõɯËÌɯ#ÐÌÜȭɯ3ÖÜÚɯÓÌÚɯÌßÛÙõÔÐÚÔÌÚɯÙÌÓÐÎÐÌÜßɯÍÖÜÙÕÐÚÚÌÕÛɯËÌÚɯ

Ìß×ÓÐÊÈÛÐÖÕÚɯËÖÕÛɯÓÈɯÙõ×õÛÐÛÐÖÕɯÍÈÐÛɯÖÍÍÐÊÌɯËÌɯ×ÌÙÛÐÕÌÕÊÌɯÌÛɯËÌɯÓõÎÐÛÐÔÐÛõȭɯ+ÌÜÙɯÍÖÙÊÌɯÌÚÛɯËÌɯ

ÙÌÊÖÕÕÈćÛÙÌɯÜÕɯÊÈÙÈÊÛöÙÌɯÚÈÊÙõɯãɯËÌÚɯÙĠÓÌÚɯËÌɯÎÌÕÙÌɯÈÚÚÐÎÕõÚɯ×ÈÙɯÓÈɯÚÖÊÐõÛõȭɯ+ÈɯËÐÍÍõÙÌÕÊÐÈÛÐÖÕɯ

ÙÌÓÐÎÐÌÜÚÌɯÌÕÛõÙÐÕÌɯÈÐÕÚÐɯÜÕÌɯËÐÍÍõÙÌÕÊÐÈÛÐÖÕɯÚÖÊÐÈÓÌɯØÜÐɯËÌÝÐÌÕÛɯÜÕÌɯËÐÍÍõÙÌÕÊÐÈÛÐÖÕɯ

ÖÕÛÖÓÖÎÐØÜÌȭɯɯ 

 

#ÈÕÚɯÓÈɯÓÖÎÐØÜÌɯËÌɯÓÈɯ×ÌÙÔÈÕÌÕÊÌɯËÌɯÓÈɯÚÜ×õÙÐÖÙÐÛõɯÔÈÚÊÜÓÐÕÌȮɯÐÓɯÙÌÚÛÌɯÈÓÖÙÚɯãɯÊÖÔÉÈÛÛÙÌɯÓÌɯ

ÊÖÕÊÌ×ÛɯËɀõÎÈÓÐÛõɯÈÜɯ×ÙÖÍÐÛɯËÌɯÓÈɯÊÖÔ×ÓõÔÌÕÛÈÙÐÛõɯËÌÚɯËÐÍÍõÙÌÕÊÌÚ ȯɯÓɀõÎÈÓÐÛõɯÚÐÎÕÐÍÐÌÙÈÐÛɯ

ÓɀÐÕËÐÍÍõÙÌÕÊÐÈÛÐÖÕɯɬɯÌÛɯÓãȮɯÓÌÚɯÐÔÈÎÌÚɯ×ÜÉÓÐÊÐÛÈÐÙÌÚɯËÜɯÔÖÕËÌɯÖÊÊÐËÌÕÛÈÓɯÚÖÕÛɯÈ××ÌÓõÌÚɯãɯÓÈɯ

ÙÌÚÊÖÜÚÚÌɯ×ÖÜÙɯÔÖÕÛÙÌÙɯØÜÌɯÊÌÓÈɯÊÖÕËÜÐÛɯãɯÓÈɯÔÈÙÊÏÈÕËÐÚÈÛÐÖÕɯËÜɯÊÖÙ×ÚɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚȵɯ.Õɯɯ

ÙÌÑÖÐÕÛɯÓÌÚɯËõÉÈÛÚɯØÜÐɯÖÕÛɯÓÐÌÜɯÌÕɯ3ÜÕÐÚÐÌ ȯɯÍÈÜÛɪÐÓɯ ÐÕÚÊÙÐÙÌɯõÎÈÓÐÛõɯÖÜɯËÐÎÕÐÛõɯËÈÕÚɯÓÈɯ

"ÖÕÚÛÐÛÜÛÐÖÕ ȳɯ2ÜÙɯÓÌÚɯÚÐÛÌÚɯÐÚÓÈÔÐÚÛÌÚɯÓÌɯ×ÙÖ×ÖÚɯÌÚÛɯÊÓÈÐÙ ȯɯɋ 3Ü ɯÛÙÖÜÝÌÙÈÚɯÛÈɯËÐÎÕÐÛõɯËÌɯÍÌÔÔÌɯÌÕɯ

õÛÈÕÛɯÊÖÔ×ÓõÔÌÕÛÈÐÙÌɯËÌɯÓɀÏÖÔÔÌȮɯÊÖÔ×ÓõÔÌÕÛÈÐÙÌɯËÜɯÏõÙÖÚȮɯ×ÈÙÊÌɯØÜÌɯÓÌɯÏõÙÖÚɯÕÌɯ×ÌÜÛɯÝÐÝÙÌɯÚÈÕÚɯÛÖÐɯ

ÌÛɯÛÜɯÓÜÐɯËÖÕÕÌÙÈÚɯÜÕÌɯËÌÚÊÌÕËÈÕÊÌɯØÜÐɯ×ÌÙÔÌÛÛÙÈɯÓÈɯ×ÙÖ×ÈÎÈÛÐÖÕɯËÌɯÓÈɯÍÖÐȭ Ɍɯ+ÌÚɯÑÌÜÕÌÚɯÍÐÓÓÌÚɯÚÖÕÛɯ

ÛÙöÚɯ ÚÌÕÚÐÉÓÌÚɯ ãɯ ÊÌɯ ËÐÚÊÖÜÙÚȮɯ ØÜÐɯ ÙÈ××ÌÓÓÌɯ ÊÌÓÜÐɯ ËÜɯ ÔàÛÏÌɯ ËÜɯ /ÙÐÕÊÌɯ ÊÏÈÙÔÈÕÛȭɯ +ÌÚɯ

ÌßÛÙõÔÐÚÔÌÚɯÑÖÜÌÕÛɯÚÜÙɯØÜÌÓØÜÌɯÊÏÖÚÌɯËÌɯ×ÙÖÍÖÕËɯËÈÕÚɯÓÈɯ×ÚàÊÏÖÓÖÎÐÌɯËÌÚɯÈËÖÓÌÚÊÌÕÛÌÚȭɯ 

 

(ÓɯÌÚÛɯÕõÊÌÚÚÈÐÙÌɯËÌɯÛÌÕÐÙɯÊÖÔ×ÛÌɯËÌÚɯÙ÷ÝÌÚɯËÌÚɯÈËÖÓÌÚÊÌÕÛÚɯ×ÖÜÙɯËõÝÖÐÓÌÙɯÓÌÚɯÔÖÛÐÝÈÛÐÖÕÚɯËÌÚɯ

ÐÕÛõÎÙÐÚÛÌÚɯÙÌÓÐÎÐÌÜßȭɯ/ÖÜÙØÜÖÐɯÓÌÚɯÑÌÜÕÌÚɯÍÐÓÓÌÚɯÖÕÛɪɯÌÓÓÌÚɯÓɀÐÓÓÜÚÐÖÕɯËÜɯÊÏÖÐßɯØÜÈÕËɯÐÓɯÓÌÜÙɯÌÚÛɯ

×ÙÖ×ÖÚõɯËÌɯËõÚÐÎÕÌÙȮɯÚÜÙɯ×ÏÖÛÖȮɯÓÌɯÏõÙÖÚɯÈÝÌÊɯÓÌØÜÌÓɯÌÓÓÌÚɯÚÌÙÖÕÛɯÔÈÙÐõÌÚ ȳɯ+ÌÜÙɯÙõ×ÖÕÚÌɯÌÚÛɯ

ÜÕÈÕÐÔÌɯɋ 5ÖÜÚɯÊÙÖàÌáɯØÜÌɯÓÌÚɯÎÈÙñÖÕÚɯËÌɯÔÖÕɯØÜÈÙÛÐÌÙɯÔÌɯÍÖÕÛɯÙ÷ÝÌÙ ȳɯ)ÌɯÓÌÚɯÊÖÕÕÈÐÚȮɯÐÓÚɯÚÖÕÛɯ

ÝÐÖÓÌÕÛÚȮɯÐÓÚɯÕÖÜÚɯÈÎÙÌÚÚÌÕÛȮɯÐÓÚɯÕÌɯÙÌÚ×ÌÊÛÌÕÛɯ×ÈÚɯÓÌÚɯÍÐÓÓÌÚȱ Ɍɯ$ÛɯÊɀÌÚÛɯ×ÖÜÙØÜÖÐɯÐÓɯÌÚÛɯÕõÊÌÚÚÈÐÙÌɯ

ËÌɯÛÙÈÝÈÐÓÓÌÙɯÈÜÚÚÐɯÈÝÌÊɯÓÌÚɯÎÈÙñÖÕÚȮɯÚÐɯÓɀÖÕɯÝÌÜÛɯÊÖÔÉÈÛÛÙÌɯÊÌɯÚÌßÐÚÔÌɯØÜÐɯÚÌɯ×ÈÙÌɯËÜɯÙÌÚ×ÌÊÛɯ

ËÌÚɯ×ÙõÊÌ×ÛÌÚɯÙÌÓÐÎÐÌÜßȭɯɯ,ÈÐÚɯÈÜɪËÌÓãȮɯÐÓɯÊÖÕÝÐÌÕÛɯËÌɯÓÌÜÙɯÔÖÕÛÙÌÙɯÛÖÜÛÌÚɯÓÌÚɯÓÐÉÌÙÛõÚɯØÜɀÐÓɯÌÚÛɯ

×ÖÚÚÐÉÓÌɯËɀÌßÌÙÊÌÙɯËÈÕÚɯÜÕÌɯÚÖÊÐõÛõɯÓÈĈØÜÌȮɯãɯÓɀÌÕÊÖÕÛÙÌɯËÌÚɯÐÕÛÌÙËÐÛÚɯÌÛɯËÌÚɯÛÈÉÖÜÚɯÚÌßÜÌÓÚɯ

ØÜÐɯÚÖÕÛɯÐÔ×ÖÚõÚɯ×ÈÙɯÓÌÚɯÐÕÛõÎÙÐÚÛÌÚȭɯ%ÖÜÚɯËÌɯ#ÐÌÜɯÖÜɯÍÖÜÚɯËÜɯÚÌßÌȮɯÊÌÚɯÐÕÛõÎÙÐÚÛÌÚ ȳɯ#õÝÖÐÓÌÙɯ

ÊÌɯØÜÌɯ×ÌÜÝÌÕÛɯ÷ÛÙÌɯÓÌÚɯÙÌÓÈÛÐÖÕÚɯÈÔÖÜÙÌÜÚÌÚȮɯÓɀÈÔÐÛÐõȮɯÓÈɯËõÊÖÜÝÌÙÛÌɯËɀÈÜÛÙÌÚɯÔÐÓÐÌÜßɯÌÛɯ

ËɀÈÜÛÙÌÚɯ ÊÜÓÛÜÙÌÚȮɯ ÓÌɯ ÛÙÈÝÈÐÓɯ ÌÕɯ õØÜÐ×ÌȮɯ ÜÕɯ ÔõÛÐÌÙȱɯÓÖÙÚØÜÌɯ ÓɀÖÕɯ ÈÙÙÐÝÌɯ ãɯ Ëõ×ÈÚÚÌÙɯ

ÓɀÌÕÍÌÙÔÌÔÌÕÛɯËÌÚɯÙĠÓÌÚɯËÌɯÎÌÕÙÌȮɯÈÚÚÐÎÕõÚȮɯÊɀÌÚÛɯÜÕÌɯÝõÙÐÛÈÉÓÌɯÚÈÛÐÚÍÈÊÛÐÖÕ ËÌɯÝÖÐÙɯÓÌÚɯàÌÜßɯ

ÚɀÖÜÝÙÐÙɯÌÛɯÚɀõÊÓÈÐÙÌÙȭɯ"ɀÌÚÛɯÊÖÔÔÌɯÚÐɯÖÕɯÔÌÛÛÈÐÛɯãɯÓÌÜÙɯ×ÖÙÛõÌɯÜÕɯÔÖÕËÌɯËÌɯÓÐÉÌÙÛõȭɯ 

 

0ÜÌÓɯØÜÌɯÚÖÐÛɯÓÌɯËÐÚÊÖÜÙÚɯÌßÛÙõÔÐÚÛÌɯÈÜÑÖÜÙËɀÏÜÐȮɯÛÖÜÛɯÛÖÜÙÕÌɯÈÜÛÖÜÙɯËÌɯÓÈɯ×ÜÙÌÛõɯÌÛɯËÌɯ

ÓɀÐÔ×ÜÙÌÛõȭɯ(ÓɯÍÈÜÛɯÈÙÙÐÝÌÙɯ×ÜÙɯÈÜɯÔÈÙÐÈÎÌɯÌÛɯÈÜɯÔÖÔÌÕÛɯËÜɯÑÜÎÌÔÌÕÛɯËÌÙÕÐÌÙȭɯ(ÓɯÍÈÜÛɯÚɀàɯ



42 

 

 

×Ùõ×ÈÙÌÙɯ ËöÚɯ ÓɀÌÕÍÈÕÊÌȭɯ +Èɯ ÓÐÚÛÌɯ ËÌÚɯ ×ÙÌÚÊÙÐ×ÛÐÖÕÚɯ ÌÛɯ ËÌÚɯ ÐÕÛÌÙËÐÛÚɯ ÙÌÓÐÎÐÌÜßɯ ÌÚÛɯ

ÚàÔ×ÛÖÔÈÛÐØÜÌ ȯɯÓɀÌÚÚÌÕÛÐÌÓɯÛÖÜÙÕÌɯÈÜÛÖÜÙɯËÜɯÊÖÙ×ÚɯÌÛɯËÌɯÓÈɯÚÌßÜÈÓÐÛõȭɯ 

 

+ÖÙÚØÜÌɯÑɀÈÕÐÔÈÐÚȮɯãɯÓÈɯ"ÖÔÔÐÚÚÐÖÕɯÕÈÛÐÖÕÈÓÌɯÊÖÕÚÜÓÛÈÛÐÝÌɯËÌÚɯ#ÙÖÐÛÚɯËÌɯÓɀ'ÖÔÔÌȮɯÓÌɯ

ÎÙÖÜ×Ìɯ+ÐÉÌÙÛõɯËɀÌß×ÙÌÚÚÐÖÕɯÙÌÓÐÎÐÌÜÚÌɯËÈÕÚɯÜÕÌɯÚÖÊÐõÛõɯÓÈĈØÜÌȮɯÌÕɯ×ÙõÚÌÕÊÌɯËÌÚɯÎÙÈÕËÚɯËÐÎÕÐÛÈÐÙÌÚɯ

ÙÌÓÐÎÐÌÜß ɪɯÓɀõÝ÷ØÜÌɯËÌɯ/ÈÙÐÚȮɯ)ÌÈÕɪ,ÈÙÐÌɯ+ÜÚÛÐÎÌÙȮɯÓÌɯ&ÙÈÕËɯ1ÈÉÉÐÕɯ2ÐÛÙÜÒȮɯÓÌÚɯÙÌ×ÙõÚÌÕÛÈÕÛÚɯ

ËÌÚɯ$ÎÓÐÚÌÚɯ×ÙÖÛÌÚÛÈÕÛÌÚȮɯÓÌɯ1ÌÊÛÌÜÙɯËÌɯÓÈɯ,ÖÚØÜõÌɯËÌɯ/ÈÙÐÚȮɯÑɀõÛÈÐÚɯÓÈɯÚÌÜÓÌɯÍÌÔÔÌȭɯ)ÌɯÓÌÜÙɯÈÐɯ

×ÙÖ×ÖÚõɯËÌɯÍÈÐÙÌɯÜÕɯÛÈÉÓÌÈÜɯËÌɯÓÌÜÙÚɯÙÌÝÌÕËÐÊÈÛÐÖÕÚɯÌÕɯØÜÈÛÙÌɯÊÖÓÖÕÕÌÚ ȯɯÓÌɯÛÌÔ×ÚɯËÜɯ

ÙÌÓÐÎÐÌÜßȮɯÓɀÌÚ×ÈÊÌɯËÜɯÙÌÓÐÎÐÌÜßȮɯÓÌɯÊÖÙ×ÚɯÌÛɯÓÌɯÙÌÓÐÎÐÌÜßȮɯÓÌɯÚÛÈÛÜÛɯËÌÚɯ×ÌÙÚÖÕÕÌÚɯÌÛɯÓÌɯÙÌÓÐÎÐÌÜßȭɯ

+ÌÚɯËÌÜßɯ×ÙÌÔÐöÙÌÚɯÊÖÓÖÕÕÌÚɯÕɀÖÕÛɯÎÜöÙÌɯ×ÖÚõɯ×ÙÖÉÓöÔÌɯÌÛɯÊÌɯÍÜÛɯÜÕɯÏÖÔÔÈÎÌɯÜÕÈÕÐÔÌɯãɯ

ÓÈɯÓÈĈÊÐÛõɯØÜÐɯÍÈÐÛɯËÙÖÐÛɯÈÜßɯËÌÔÈÕËÌÚɯÚÜÙɯÜÕɯ×ÙÐÕÊÐ×ÌɯËɀõÎÈÓÐÛõȭɯ+ÌÚɯËÐÚÊÜÚÚÐÖÕÚɯËÌÝÐÕÙÌÕÛɯ

×ÓÜÚɯÝÐÝÌÚȮɯÌÕɯÙÌÝÈÕÊÏÌȮɯÓÖÙÚØÜÌɯÍÜÙÌÕÛɯÈÉÖÙËõÌÚɯÓÈɯØÜÌÚÛÐÖÕɯËÜɯÊÖÙ×ÚɯÌÛɯÊÌÓÓÌɯËÜɯÚÛÈÛÜÛɯËÌÚɯ

×ÌÙÚÖÕÕÌÚȭɯ"ÌÓÈɯÈɯÊÖÔÔÌÕÊõɯÈÝÌÊɯÓÈɯÕÖÜÙÙÐÛÜÙÌɯÌÛɯÓÌɯÝ÷ÛÌÔÌÕÛȭɯ2ÜÙɯÊÌÚɯËÌÜßɯ×ÖÐÕÛÚȮɯÓÌÚɯ

×ÙÖÛÌÚÛÈÕÛÚɯÌÛɯ)ÌÈÕɪ,ÈÙÐÌɯ+ÜÚÛÐÎÌÙɯÖÕÛɯãɯÕÖÜÝÌÈÜɯÚÈÓÜõɯÓÈɯÓÈĈÊÐÛõɯȹÌÛɯ5ÈÛÐÊÈÕɯ((Ⱥ ȯɯɋ 2ÈÜÍɯ×ÖÜÙɯ

ÓÌÚɯÔÐÚÚÐÖÕÕÈÐÙÌÚɯãɯÓɀõÛÙÈÕÎÌÙȮɯÕÖÜÚɯ×ÖÙÛÖÕÚɯËÌÚɯÏÈÉÐÛÚɯÊÐÝÐÓÚɯÌÛȮɯÎÙäÊÌɯãɯÓÈɯÓÈĈÊÐÛõȮɯÕÖÜÚɯÕɀÈÝÖÕÚɯ×ÓÜÚɯ

ÉÌÚÖÐÕɯËÌɯÔÈÕÎÌÙɯËÜɯ×ÖÐÚÚÖÕɯÓÌɯÝÌÕËÙÌËÐɯ×ÖÜÙɯ÷ÛÙÌɯÊÈÛÏÖÓÐØÜÌÚȭɯ-ÖÜÚɯÕÌɯÊÙÖàÖÕÚɯ×ÈÚɯØÜÌɯ#ÐÌÜɯÙÌÎÈÙËÌɯ

ÊÌɯØÜɀÐÓɯàɯÈɯËÈÕÚɯÕÖÛÙÌɯÈÚÚÐÌÛÛÌ Ɍȭɯ ÝÌÊɯÓÌɯÑÜËÈĈÚÔÌɯÌÛɯÓɀÐÚÓÈÔȮɯÓÌÚɯËõÉÈÛÚɯÍÜÙÌÕÛɯ×ÓÜÚɯÝÐÍÚȮɯÔÈÐÚɯ

ËÈÕÚɯÓÌÚɯÈÕÕõÌÚɯƝƔȮɯÕÖÜÚɯËõÉÈÛÛÐÖÕÚɯËÌɯÍÈñÖÕɯ×ÓÜÚɯÓÐÉÙÌɯØÜɀÈÜÑÖÜÙËɀÏÜÐɯÌÛɯÈÝÌÊɯÏÜÔÖÜÙȭɯ 

 

+ÌÚɯËÐÍÍõÙÌÕÛÌÚɯÚÐÎÕÐÍÐÊÈÛÐÖÕÚɯËÜɯÝÖÐÓÌɯÖÕÛɯ×Üɯ÷ÛÙÌɯÈÉÖÙËõÌÚȮɯÌÕɯÙÌÝÈÕÊÏÌɯÓÈɯÑÜÚÛÐÍÐÊÈÛÐÖÕɯÖÜɯ

ÕÖÕɯËÌɯÚÖÕɯ×ÖÙÛɯ×ÈÙɯÓÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯÌÛɯÚÈɯ×ÌÙÊÌ×ÛÐÖÕɯ×ÈÙɯÓɀÌÕÛÖÜÙÈÎÌɯÖÕÛɯõÛõɯõÓÜËõÌÚȭɯ+ÌÚɯËõÉÈÛÚɯ

ÚÜÙɯÓÌɯÝÖÐÓÌɯÈÕÕÖÕñÈÐÌÕÛɯÓÈɯËõÓÐÊÈÛÌɯØÜÌÚÛÐÖÕɯËÌɯÓÈɯÚÌßÜÈÓÐÛõȭɯ-ÖÜÚɯÕɀÈÝÖÕÚɯ×ÈÚɯ×ÜɯÈÙÙÐÝÌÙɯ

ãɯÜÕɯÈÊÊÖÙËɯÚÈÜÍɯãɯËÐÙÌɯØÜÌȮɯËÈÕÚɯÜÕɯ×ÈàÚɯÓÈĈØÜÌȮɯÊɀÌÚÛɯÓÈɯÓÖÐɯÊÐÝÐÓÌɯØÜÐɯÓɀÌÔ×ÖÙÛÌɯÚÜÙɯÓÈɯÓÖÐɯ

ÙÌÓÐÎÐÌÜÚÌȱɯÌÛɯÊɀõÛÈÐÛɯËõÑãɯÌÚÚÌÕÛÐÌÓȭɯ$ÕɯÝõÙÐÛõȮɯÉÐÌÕɯÌÕɯËÌñãɯËÌÚɯÐÕÛõÎÙÐÚÔÌÚȮɯÓÌÚɯÙÌÓÐÎÐÌÜßɯ

õÛÈÐÌÕÛɯ ÛÙöÚɯ ÔÈÓɯ ãɯÓɀÈÐÚÌɯ ÈÝÌÊɯ ÓÈɯ ÝÐÙÎÐÕÐÛõɯ ÈÜɯ ÔÈÙÐÈÎÌȮɯ ÓÈɯ ÊÖÕÛÙÈÊÌ×ÛÐÖÕȮɯ Óɀ(5&Ȯɯ

ÓɀÏÖÔÖÚÌßÜÈÓÐÛõȮɯ ÓÌɯ ÔÈÙÐÈÎÌɯ ÔÐßÛÌȮɯ ÓÌÚɯ ÙÌÓÈÛÐÖÕÚɯ ÚÌßÜÌÓÓÌÚɯ ÏÖÙÚɯ ÔÈÙÐÈÎÌȮɯ ÌÛɯ ÐÓɯ õÛÈÐÛɯ

ÐÔ×ÌÕÚÈÉÓÌɯËɀÌÕɯËõÉÈÛÛÙÌɯÝÙÈÐÔÌÕÛȭɯ-ÖÜÚɯ×ÖÜÝÐÖÕÚɯ×ÖÚÌÙɯËÌÚɯØÜÌÚÛÐÖÕÚȮɯÔÈÐÚɯÓÌÚɯÙõ×ÖÕÚÌÚɯ

ÚÌÔÉÓÈÐÌÕÛɯ ÈÜÚÚÐɯ ÍÌÙÔõÌÚɯ ØÜÌɯ ËÈÕÚɯ ÜÕɯ ÛÈÉÌÙÕÈÊÓÌȭɯ  ÜÑÖÜÙËɀÏÜÐȮɯ ÊɀÌÚÛɯ ÓÈɯ ÝÖÐßɯ ËÌÚɯ

ÛÙÈËÐÛÐÖÕÕÈÓÐÚÛÌÚɯÌÛɯËÌÚɯÌßÛÙõÔÐÚÔÌÚɯØÜÐɯÚÌɯÍÈÐÛɯÓÌɯ×ÓÜÚɯÌÕÛÌÕËÙÌȭ 

 

+ɀÐËõÌɯØÜÌɯÓÈɯÍÌÔÔÌɯÌÚÛɯÜÕÌɯÛÌÕÛÈÛÙÐÊÌɯØÜÐɯÚõËÜÐÛɯÌÛɯÍÈÐÛɯ×ÌÙËÙÌɯÓÈɯÔÈćÛÙÐÚÌɯËÌɯÚÖÐɯÈÜßɯ

ÏÖÔÔÌÚȮɯÌÛɯØÜɀÌÓÓÌɯɋ ÚÌɯÙÈÊÏöÛÌ ɌɯÌÕɯÌÕÍÈÕÛÈÕÛɯÌÚÛȮɯÌÕɯÙõÈÓÐÛõȮɯ×ÓÜÚɯÙõ×ÈÕËÜÌɯØÜɀÐÓɯÕɀàɯ×ÈÙÈÐÛȭɯ

(ÓɯÙÌÚÛÌɯÓÈɯÔÐÚÚÐÖÕɯËÌɯÛÙÈÕÚÔÌÛÛÙÌȮɯ×ÈÚɯÚÌÜÓÌÔÌÕÛɯÓÈɯÝÐÌȮɯÔÈÐÚɯÓÌÚɯÛÙÈËÐÛÐÖÕÚȭɯ$ÛɯÕÖÜÚɯÚÈÝÖÕÚɯ

ÛÖÜÛÌÚɯØÜÌɯ×ÖÜÙɯÈÐËÌÙɯÓÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯãɯÚɀÈÍÍÐÙÔÌÙȮɯËÌÚɯÈÊÛÐÖÕÚɯÚÜÙɯÓÌÚɯÔõÔÖÐÙÌÚɯÚÖÕÛɯËÌÚɯ

ÓÌÝÐÌÙÚɯÐÔ×ÖÙÛÈÕÛÚɯãɯÓɀõÔÈÕÊÐ×ÈÛÐÖÕɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚȭɯ$ÕÊÖÙÌɯÍÈÜÛɪÐÓɯØÜÌɯÊÌÚɯÈÊÛÐÖÕÚɯËõÉÖÜÊÏÌÕÛɯ

ÚÜÙɯÈÜÛÙÌɯÊÏÖÚÌɯØÜÌɯÓÈɯɋ ×õËÈÎÖÎÐÌɯËÜɯÊÖÜÚÊÖÜÚɯÖÜɯËÌɯÓÈɯ×ÈÌÓÓÈ Ɍȭ 

 

3. +ÈɯÚÖÜÔÐÚÚÐÖÕɯÝÖÓÖÕÛÈÐÙÌ 

 

ɋ 4ÕɯÎÈÙñÖÕɯÌÛɯÜÕÌɯÍÐÓÓÌɯËÖÐÝÌÕÛɯ÷ÛÙÌɯõÓÌÝõÚɯËÐÍÍõÙÌÔÔÌÕÛɯËöÚɯÓÌɯ×ÓÜÚɯÑÌÜÕÌɯäÎÌ ȮɯÌß×ÓÐØÜÈÐÌÕÛɯËÌÚɯ

ÈÚÚÐÚÛÈÕÛÌÚɯÔÈÛÌÙÕÌÓÓÌÚɯÈÎÙõÌÚɯÌÕɯ2ÌÐÕÌɪ2ÈÐÕÛɪ#ÌÕÐÚȭɯ0ÜÈÕËɯÜÕÌɯ×ÌÛÐÛÌɯÍÐÓÓÌɯ×ÓÌÜÙÌȮɯÐÓɯÍÈÜÛɯÓÈɯ

ÓÈÐÚÚÌÙɯ×ÓÌÜÙÌÙȮɯ×ÈÙÊÌɯØÜɀÌÓÓÌɯËÖÐÛɯÈ××ÙÌÕËÙÌɯÓÈɯ×ÈÛÐÌÕÊÌɯÌÛɯÓÈɯÚÖÜÍÍÙÈÕÊÌɯØÜɀÌÓÓÌɯÊÖÕÕÈćÛÙÈɯÛÖÜÛÌɯÚÈɯÝÐÌȭɯ

+ÖÙÚØÜɀÜÕɯ×ÌÛÐÛɯÎÈÙñÖÕɯ×ÓÌÜÙÌȮɯÐÓɯÍÈÜÛɯÓÌɯÚÈÛÐÚÍÈÐÙÌɯÐÔÔõËÐÈÛÌÔÌÕÛɯÌÕɯÓÜÐɯËÖÕÕÈÕÛɯãɯÔÈÕÎÌÙȮɯÌÕɯÓÌɯ

ÊÈÙÌÚÚÈÕÛɯÌÛɯÌÕɯÓÜÐɯÊÏÈÕÛÈÕÛɯËÌÚɯÊÏÈÕÚÖÕÚ Ɍȭɯ"ÖÔÔÌÕÛɯÔÐÌÜßɯÌß×ÙÐÔÌÙɯÊÌɯØÜÐɯÚÌÙÈɯÐÕÛõÙÐÖÙÐÚõɯ



43 

 

 

×ÈÙɯÓÈɯÚÜÐÛÌȮɯÑÜÚØÜɀãɯÌÕÎÌÕËÙÌÙɯÊÏÌáɯËÌɯÕÖÔÉÙÌÜÚÌÚɯÍÌÔÔÌÚȮɯÜÕÌɯÚÖÜÔÐÚÚÐÖÕɯÝÖÓÖÕÛÈÐÙÌɯ

ËÖÕÛɯ ÌÓÓÌÚɯ ÕɀÖÕÛɯ ×ÈÚɯ ÊÖÕÚÊÐÌÕÊÌȭɯ $ÓÓÌÚɯ ÚÌÙÖÕÛɯ ÈÐÕÚÐȮɯ ÔÈÐÕÛÌÕÜÌÚɯ ËÈÕÚɯ ÜÕÌɯ ÊÖÕËÐÛÐÖÕɯ

ÐÕÍõÙÐÖÙÐÚõÌȮɯÈÝÌÊɯÓÌÜÙɯÈÚÚÌÕÛÐÔÌÕÛȭ 

 

ɯ+ÌÚɯÛÈÉÖÜÚɯÌÛɯÓÌÚɯÐÕÛÌÙËÐÛÚɯÚÌßÜÌÓÚɯÚÖÕÛɯÌÚÚÌÕÛÐÌÓÚɯãɯÊÌɯØÜÌɯ,ÐÊÏÌÓ %ÖÜÊÈÜÓÛɯÈ××ÌÓÈÐÛ ȯɯɋ +Èɯ

×ÖÓÐÊÌɯËÌÚɯÊÖÙ×ÚȮɯØÜÐɯÌÚÛɯÈÜÚÚÐɯÓÈɯ×ÖÓÐÊÌɯËÌÚɯ×Ö×ÜÓÈÛÐÖÕÚȭ Ɍɯ(ÓɯàɯÈɯËÈÕÚɯÓÌÚɯÌßÛÙõÔÐÚÔÌÚɯÙÌÓÐÎÐÌÜßɯ

ÜÕÌɯÝõÙÐÛÈÉÓÌɯÖÉÚÌÚÚÐÖÕɯËÌɯÓÈɯÚÖÜÔÐÚÚÐÖÕȮɯÜÕÌɯÙÌÓÈÛÐÖÕɯËÌɯËõ×ÌÕËÈÕÊÌɯËÌɯÓÈɯÍÌÔÔÌɯãɯ

ÓɀÏÖÔÔÌȭɯ3ÖÜÛɯÌÚÛɯÍÈÐÛɯËÈÕÚɯÚÈɯÝÐÌɯØÜÖÛÐËÐÌÕÕÌȮɯ×ÏàÚÐØÜÌÔÌÕÛɯÌÛɯÈÍÍÌÊÛÐÝÌÔÌÕÛȮɯ×ÖÜÙɯØÜÌɯÓÌɯ

ÛÌÔ×ÚɯÚÖÐÛɯÚÊÈÕËõɯ×ÈÙɯËÌÚɯÖÉÓÐÎÈÛÐÖÕÚɯØÜÐɯÓÈɯÔÈÐÕÛÐÌÕËÙÖÕÛɯÚÖÜÚɯÛÜÛÌÓÓÌɯɪɯÊÖÔÔÌɯÊɀÌÚÛɯÌÕÊÖÙÌɯ

ÓÌɯÊÈÚɯËÈÕÚɯËÌɯÕÖÔÉÙÌÜßɯ×ÈàÚȭɯ+ɀÈÙÎÜÔÌÕÛɯËÌɯÓÈɯ×ÜËÌÜÙȮɯÊÖÕÑÖÐÕÛɯãɯÊÌÓÜÐɯËÌɯÓÈɯ×ÜÙÌÛõȮɯÌÚÛɯÌÕɯ

×ÌÙÔÈÕÌÕÊÌɯÙõÈÍÍÐÙÔõɯÊÖÕÛÙÌɯÊÌɯɋ ÔÖÕËÌɯËõ×ÙÈÝõɯËÌɯÓɀÖÊÊÐËÌÕÛȮɯÖķɯÓÌɯÊÖÙ×ÚɯËÌɯÓÈɯÍÌÔÔÌɯÌÚÛɯÜÕÌɯ

ÔÈÙÊÏÈÕËÐÚÌȮ ÜÕÌɯ×ÐöÊÌɯËÌɯÔÖÕÕÈÐÌɯØÜÐɯ×ÈÚÚÌÙÈÐÛɯËÌɯÔÈÐÕɯÌÕɯÔÈÐÕ Ɍȭɯɯ#ÈÕÚɯÓÌÚɯÐËõÖÓÖÎÐÌÚɯ

ÐÕÛõÎÙÐÚÛÌÚȮɯÖÕɯÙÌËÖÜÛÌɯØÜÌɯÓÈɯÍÌÔÔÌɯËÌÝÐÌÕÕÌɯÜÕÌɯÊÐÛÖàÌÕÕÌȮɯÜÕÌɯ×ÌÙÚÖÕÕÌɯãɯ×ÈÙÛɯÌÕÛÐöÙÌȮɯ

ÓÐÉÙÌɯËÌɯÚÌÚɯÊÏÖÐßȭɯ+Ìɯ×ÏõÕÖÔöÕÌɯËÌɯÓɀÌÔ×ÙÐÚÌɯÌÚÛɯÛÌÓÓÌÔÌÕÛɯÐÕÛõÙÐÖÙÐÚõȮɯØÜÌɯÓÈɯËõ×ÌÕËÈÕÊÌɯ

ÌÚÛɯÉÈÕÈÓÐÚõÌȭɯɋ +ÖÙÚØÜɀÖÕɯÊÖÔÔÌÕÊÌɯãɯÌÕɯ÷ÛÙÌɯÊÖÕÚÊÐÌÕÛÌȮɯÙÌÔÈÙØÜÈÐÛɯÜÕÌɯÑÌÜÕÌɯÍÌÔÔÌɯÌÕɯ

ÐÕÚÌÙÛÐÖÕɯ×ÙÖÍÌÚÚÐÖÕÕÌÓÓÌȮɯÖÕɯÈɯÓÌɯÝÌÙÛÐÎÌȮɯÜÕÌɯÚÖÙÛÌɯËÌɯ×ÌÜÙɯËÜɯÝÐËÌȮɯÖÕɯÙÌÚÚÌÕÛɯÜÕÌɯÐÕÚõÊÜÙÐÛõɯÈÜɯ

ÍÖÕËɯËÌɯÚÖÐȭɯ+ÌÚɯÓÐÔÐÛÌÚɯÚÖÕÛɯ×ÌÙËÜÌÚɯÌÛɯÓÌɯÊÈËÙÌɯÍÈÔÐÓÐÈÓɯÕÌɯÝÖÜÚɯÚÖÜÛÐÌÕÛɯ×ÓÜÚȭ Ɍ 

 

/ÌÙÔÌÛÛÌáɪÔÖÐɯÜÕɯÛõÔÖÐÎÕÈÎÌȭɯɯ)ɀÈÐɯÝõÊÜɯÌÕɯ ÓÎõÙÐÌɯÜÕɯÔÖÐÚɯËÈÕÚɯÜÕÌɯÍÈÔÐÓÓÌɯÈÔÐÌɯȹÜÕÌɯ

ÔöÙÌɯÌÛɯÚÌÚɯËÌÜßɯÍÐÓÓÌÚȺȭɯ/ÖÜÙɯÕÌɯ×ÈÚɯÓÌÜÙɯÈÛÛÐÙÌÙɯËɀÌÕÕÜÐÚȮɯÑÌɯÔÌɯÝÖÐÓÈÐÚɯÓÖÙÚØÜÌɯÑÌɯÚÖÙÛÈÐÚȭɯ)Ìɯ

ÔÌɯÊÖÜÝÙÈÐÚɯÓÌÚɯÊÏÌÝÌÜßɯÌÛɯÑɀÈÝÈÐÚɯËÌÚɯÔÈÕÊÏÌÚɯÌÛɯËÌÚɯÑÜ×ÌÚɯÓÖÕÎÜÌÚɯ)ÌɯÔÌɯÚÜÐÚɯËÖÕÊɯÊÖÜÝÌÙÛÌɯ

×ÌÕËÈÕÛɯÜÕɯÔÖÐÚȮɯÛÖÜÚɯÓÌÚɯÑÖÜÙÚȭɯ"ɀõÛÈÐÛɯËÈÕÚɯÓÌÚɯÈÕÕõÌÚ ƝƔȭɯ(ÓɯàɯÈÝÈÐÛɯÛÙÖ×ɯËÌɯÙÐÚØÜÌÚɯ×ÖÜÙɯ

ÔÌÚɯÏĠÛÌÚȭɯ1È××ÌÓÖÕÚɯÓÌÚɯƖƖƔ ƔƔƔ ÔÖÙÛÚɯÌÕɯ ÓÎõÙÐÌȮɯËÈÕÚɯÓÌÚɯÈÕÕõÌÚ ƝƔȮɯÓÖÙÚɯËÌÚɯÊÖÕÍÓÐÛÚɯÈÝÌÊɯ

ÓÌɯ&( ȮɯÓɀÈÙÔõÌɯÌÛɯÓÌɯ%(2ȭɯ)ɀÈÐÔÌÙÈÐÚɯËÐÙÌɯãɯØÜÌÓɯ×ÖÐÕÛɯÓɀÏÈÉÐÛÜËÌɯËÌɯÚÌɯÊÖÜÝÙÐÙɯÓÌɯÊÖÙ×ÚɯËÌÝÐÌÕÛɯ

ÌÕɯØÜÌÓØÜÌɯÚÖÙÛÌɯɋ ÕÈÛÜÙÌÓÓÌ Ɍȭɯ$ÛɯÓÖÙÚØÜÌɯÝÖÜÚɯÌÕÓÌÝÌáɯÓÌɯÍÖÜÓÈÙËɯÌÛɯÓÌÚɯÔÈÕÊÏÌÚɯÓÖÕÎÜÌÚȮɯ

ÝÖÜÚɯÈÝÌáɯÓɀÐÔ×ÙÌÚÚÐÖÕɯËÌɯÝÖÜÚɯËõÕÜËÌÙȭɯ"ÈÙɯÐÓɯÕɀàɯÈɯ×ÈÚɯÚÌÜÓÌÔÌÕÛɯÓɀÈÛÛÐÛÜËÌɯÊÖÙ×ÖÙÌÓÓÌɯ

×ÖÜÙɯÚÖÐȮɯÔÈÐÚɯÓÌɯÙÌÎÈÙËɯËÌÚɯÈÜÛÙÌÚȭɯ+ɀÜÕÌɯËÌÚɯÍÐÓÓÌÚɯËÌɯÊÌÛÛÌɯÍÈÔÐÓÓÌɯÔÌɯËÐÚÈÐÛɯȯɯɋ /ÈÚÚÌÙɯËÌɯ

%ÙÈÕÊÌɯÌÕɯ ÓÎõÙÐÌȮɯÊɀÌÚÛɯÊÖÔÔÌɯÚÐɯÑÌɯÊÏÈÕÎÌÈÐÚɯËÌɯÊÖÙ×ÚȮɯÊÈÙɯÛÖÜÚɯÓÌÚɯÙÌÎÈÙËÚɯÊÏÈÕÎÌÕÛȮɯàɯÊÖÔ×ÙÐÚɯÊÌÓÜÐɯ

ËÌɯÔÈɯÚĨÜÙɯÌÛɯËÌɯÔÈɯÔöÙÌȭ Ɍɯ+ɀÌß×ÙÌÚÚÐÖÕɯɋ ÊÏÖÐÚÐÙɯËÌɯ×ÖÙÛÌÙɯÓÌɯÝÖÐÓÌ ɌɯÌÚÛɯËÖÕÊɯÐÔ×ÙÖ×ÙÌȮɯÊÈÙɯÊÌÓÈɯ

Ëõ×ÌÕËɯ ÕÖÕɯ ÚÌÜÓÌÔÌÕÛɯ ËÌɯ ÚÈɯ ×ÙÖ×ÙÌɯ ÏÐÚÛÖÐÙÌȮɯ ËÌɯ ÚÌÚɯ ÊÖÕÝÐÊÛÐÖÕÚȮɯÔÈÐÚɯ ÈÜÚÚÐɯ ËÌɯ

ÓɀÌÕÝÐÙÖÕÕÌÔÌÕÛȭɯ+ÌɯÙÌÎÈÙËɯËÌÚɯÈÜÛÙÌÚɯÝÖÜÚɯÊÖÕÚÛÐÛÜÌɯÏÖÔÔÌɯÖÜɯÍÌÔÔÌȭɯ"ɀÌÚÛɯÝÙÈÐÔÌÕÛɯ

ÌÚÚÌÕÛÐÌÓȭɯ 

 

1ÌÓÐÚÖÕÚɯ(ÉÚÌÕȮ ɯ+Èɯ,ÈÐÚÖÕɯËÌɯ×ÖÜ×õÌȮɯÓɀÈÜÛÌÜÙɯÕÖÙÝõÎÐÌÕɯËõÊÙÐÛɯɋ "ÖÔÔÌÕÛɯÓÌɯÓÜÛÏõÙÈÕÐÚÔÌȮɯËÈÕÚɯ

ÓÌÚɯ×ÈàÚɯËÜɯÕÖÙËɯËÌɯÓɀ$ÜÙÖ×ÌȮɯÈɯ×ÌÙÔÐÚɯÈÜßɯÍÌÔÔÌÚɯËɀÐÕÛõÙÐÖÙÐÚÌÙɯÓÌÜÙɯÙĠÓÌɯËÌɯÍÌÔÔÌɯÚÖÜÔÐÚÌɯÌÕɯ

ÐÕÊÓÜÈÕÛɯÓÌÚɯÙĠÓÌÚɯÍÈÔÐÓÐÈÜßɯÌÛɯÚÖÊÐÈÜßɯËÈÕÚɯÜÕɯÌÕÚÌÔÉÓÌɯËÌɯÙöÎÓÌÚɯØÜÐɯÚÌɯ×ÙõÛÌÕËÈÐÌÕÛɯÐÔÔÜÈÉÓÌÚɌȭɯ

"ɀÌÚÛɯ×ÖÜÙØÜÖÐɯÓÈɯÓÈĈÊÐÛõɯÌÚÛɯÜÕÌɯÝõÙÐÛÈÉÓÌɯÙõÝÖÓÜÛÐÖÕɯØÜÐɯÊÏÈÕÎÌɯ×ÙÖÍÖÕËõÔÌÕÛɯÓÌÚɯ

ÔÌÕÛÈÓÐÛõÚɯȯɯÓÈɯÓÖÐɯÙÌÓÐÎÐÌÜÚÌɯÌÛɯÓÌÚɯÐÕÑÖÕÊÛÐÖÕÚɯÖÜɯÓÌÚɯÐÕÛÌÙËÐÛÚɯØÜɀÌÓÓÌɯ×ÖÚÌɯÕÌɯ×ÌÜÝÌÕÛɯ

ÚɀÐÔ×ÖÚÌÙɯãɯÓÈɯÓÖÐɯÊÐÝÐÓÌȭɯ(ÓɯÌÚÛɯÛÖÜÑÖÜÙÚɯ×ÖÚÚÐÉÓÌȮɯãɯÛÐÛÙÌɯ×ÌÙÚÖÕÕÌÓȮɯËÌɯÊÏÖÐÚÐÙɯËɀÈÙÙÐÝÌÙɯÝÐÌÙÎÌɯ

ÈÜɯÔÈÙÐÈÎÌȮɯÔÈÐÚɯÓÈɯÝÐÙÎÐÕÐÛõɯÕÌɯ×ÌÜÛɯ×ÈÚɯ÷ÛÙÌɯÜÕÌɯÊÖÕËÐÛÐÖÕɯËÜɯÔÈÙÐÈÎÌɯØÜÐɯÚɀÐÔ×ÖÚÌÙÈɯãɯ

ÛÖÜÛÌÚȭɯ$ÊÙÐÝÖÕÚɯÈÝÌÊɯËÌÚɯÈËÖÓÌÚÊÌÕÛÚɯÓÌɯÛÈÉÓÌÈÜɯËÌÚɯÓÐÉÌÙÛõÚɯÈÜßØÜÌÓÓÌÚɯÐÓÚɯÈÚ×ÐÙÌÕÛɯÌÕɯÓÌÜÙɯ

×ÖÚÈÕÛɯÓÌÚɯØÜÌÚÛÐÖÕÚɯȯɯɋ #ÈÕÚɯØÜÌÓÓÌɯÚÖÊÐõÛõɯÝÐÝÌáɪÝÖÜÚ ȳɯ0ÜÌÓÓÌÚɯÓÐÉÌÙÛõÚɯàɯÈÝÌáɪÝÖÜÚ ȳɯ0ÜÌÓÚɯËÙÖÐÛÚɯ

ÈÐÔÌÙÐÌáɪÝÖÜÚɯÈÝÖÐÙ ȳ Ɍɯ+ÈɯÙõ×ÖÕÚÌɯÌÚÛɯõÝÐËÌÕÛÌ ȯɯÓÈɯÓÖÐɯÓÈĈØÜÌɯÓɀÌÔ×ÖÙÛÌɯÚÜÙɯÓÌÚɯÐÕÛÌÙËÐÛÚɯ

ÙÌÓÐÎÐÌÜßȭɯ ÓÖÙÚɯ×ÖÜÙØÜÖÐɯÕɀÌÕɯÍÈÐÚÖÕÚɪÕÖÜÚɯ×ÈÚɯ×ÓÜÚɯÚÖÜÝÌÕÛɯÓÈɯËõÔÖÕÚÛÙÈÛÐÖÕ ȳ 
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 ××ÓÈÜËÐÚÚÌÔÌÕÛÚȭ 

 

+ÌɯÊÖÕËÐÛÐÖÕÕÌÔÌÕÛɯÚÜÙɯÓÌɯÓÖÕÎɯÛÌÙÔÌɯÌÛɯÓÌɯÊÖÕÍÐÕÌÔÌÕÛɯËÈÕÚɯÜÕɯÙĠÓÌɯÍÐÕÐÚÚÌÕÛɯ×ÈÙɯÖÉÓÐÛõÙÌÙɯ

ÓɀÐÔÈÎÐÕÈÐÙÌɯËɀÜÕɯÈÜÛÙÌɯÔÖÕËÌȮɯËɀÜÕɯÈÐÓÓÌÜÙÚȮɯÌÛɯÓÌɯËõÚÐÙɯËÌɯÓÐÉÌÙÛõÚɯãɯÊÖÕØÜõÙÐÙȭɯ+ÈɯÚÌÙÝÐÛÜËÌɯ

ÝÖÓÖÕÛÈÐÙÌɯÕɀÌÚÛɯÑÈÔÈÐÚɯÍÈÊÛÜÌÓÓÌȭɯ$ÓÓÌɯÚɀÐÔ×ÙÐÔÌɯËöÚɯÓÈɯÕÈÐÚÚÈÕÊÌȮɯÌÛɯÔ÷ÔÌɯÈÝÈÕÛɯÓÈɯ

ÕÈÐÚÚÈÕÊÌȮɯÑÜÚØÜɀãɯÓÈɯÔÖÙÛȭɯ+ÌÚɯÛÙÈÝÈÜßɯÚÜÙɯÓɀÌÚÊÓÈÝÈÎÌɯÚÖÕÛɯËÌÚɯ×ÓÜÚɯÚÐÎÕÐÍÐÊÈÛÐÍÚɯÚÜÙɯ

ÓɀÐÕÛõÙÐÖÙÐÚÈÛÐÖÕɯËÜÙÈÉÓÌɯËÌɯÓÈɯÚÖÜÔÐÚÚÐÖÕȭɯ%ÙÈÕáɯ%ÈÕÖÕɯÌÛɯ ÓÉÌÙÛɯ,ÌÔÔÐɯÖÕÛɯÔÖÕÛÙõɯÓÈɯ

×ÌÙÔÈÕÌÕÊÌɯËÜɯÚÌÕÛÐÔÌÕÛɯËÌɯËÖÔÐÕÈÛÐÖÕȮɯËÌɯÎõÕõÙÈÛÐÖÕɯÌÕɯÎõÕõÙÈÛÐÖÕȭɯ#ÌɯÔ÷ÔÌȮɯÓÌÚɯ

ÐÕÛõÎÙÐÚÔÌÚɯÍÈñÖÕÕÌÕÛɯÓÌÚɯ×ÌÙÚÖÕÕÈÓÐÛõÚɯËÈÕÚɯÓÌɯÛÌÔ×ÚɯÓÖÕÎɯÌÛɯÐÓÚɯÍÐÕÐÚÚÌÕÛɯ×ÈÙɯÌÕÚÌÙÙÌÙɯ

ÓÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯËÈÕÚɯÓÌÚɯÓÐÔÐÛÌÚɯËÌɯÓɀÌÚ×ÈÊÌɯËÜɯËÌËÈÕÚɯÊÖÜ×õɯËÌɯÓɀÌÚ×ÈÊÌɯËÜɯËÌÏÖÙÚ ȰɯÐÓÚɯÓÌÚɯ

ÖÉÓÐÎÌÕÛɯãɯÜÕÌɯÚÊÏÐáÖ×ÏÙõÕÐÌɯËÌɯÓÌÜÙɯ×ÌÕÚõÌɯÌÛɯËÌɯÓÌÜÙɯÔÖÜÝÌÔÌÕÛɯÚÌÓÖÕɯÓÌÚɯÓÐÌÜßȭɯ ÓÖÙÚȮɯÌÕɯ

ÍÐÕɯËÌɯÝÐÌȮɯÊÌÙÛÈÐÕÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯÚÌɯÝÌÕÎÌÕÛɯËÌɯÓÌÜÙɯÌÕÍÌÙÔÌÔÌÕÛɯÚÜÙɯÓÌÚɯ×ÓÜÚɯÑÌÜÕÌÚɯ×ÖÜÙɯ

ØÜɀÌÓÓÌÚɯÊÖÕÕÈÐÚÚÌÕÛɯÓÌÚɯÔ÷ÔÌÚɯÚÖÜÍÍÙÈÕÊÌÚɯØÜɀÌÓÓÌÚɯÖÕÛɯËÜɯÌÕËÜÙÌÙ ȯɯÓÌÚɯÉÌÓÓÌÚɪÔöÙÌÚɯÚÖÕÛɯ

ÙÌËÖÜÛÈÉÓÌÚɯ×ÖÜÙɯÓÌÚɯÑÌÜÕÌÚɯÔÈÙÐõÌÚȭ 

 

0ÜÌÓÓÌɯÌÚÛɯÓɀõÊÏÈ××ÈÛÖÐÙÌ ȳɯ+ÌɯÙ÷ÝÌȮɯÓÌɯÍÈÕÛÈÚÔÌȭɯ"ɀÌÚÛɯÓÌɯÍÈÐÛɯËÌɯÚÌɯÍÈÐÙÌɯ×ÓÈÐÚÐÙɯÌÕÛÙÌɯÍÌÔÔÌÚȭɯ

2ÖÜÝÌÕÌáɪÝÖÜÚɯËÜɯ'ÈÙÌÔɯÌÛɯÓÌÚɯÊÖÜÚÐÕÚȮɯËÌɯ&ÌÙÔÈÐÕÌ 3ÐÓÓÖÕȭɯ+ÈɯÔÐßÐÛõɯÈÝÌÊɯÓÌÚɯÏÖÔÔÌÚɯ

ÈÛÛÐÙÌȮɯÔÈÐÚɯÌÍÍÙÈÐÌ ȰɯÌÓÓÌɯËÌÝÐÌÕÛɯÛÙöÚɯÝÐÛÌɯÜÕɯËÈÕÎÌÙɯØÜÐɯÚÌÙÈɯÚÈÕÚɯÊÌÚÚÌɯÙÈ××ÌÓõȭɯɯ(ÓɯÙÌÚÛÌɯ

ÓɀÐÓÓÜÚÐÖÕɯËÜɯÊÏÖÐßɯËÈÕÚɯËÌÚɯ×ÌÛÐÛÌÚɯÊÏÖÚÌÚɯËÌɯÓÈɯÝÐÌɯØÜÖÛÐËÐÌÕÕÌɯÈÝÌÊȮɯ×ÈÙÍÖÐÚȮɯÓÌÚɯÙÜÚÌÚɯÉÐÌÕɯ

ÊÖÕÕÜÌÚɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯÚÖÜÔÐÚÌÚȮɯÓÌÜÙÚɯÛÙÖÔ×ÌÙÐÌÚɯÚÐɯÚÖÜÝÌÕÛɯËõÊÙÐÛÌÚɯËÈÕÚɯÓÈɯÓÐÛÛõÙÈÛÜÙÌɯÌÛɯÓÌÚɯ

ÊÖÕÛÌÚȭɯ 

 

(ÓɯÌÚÛɯÝÙÈÐɯØÜÌɯÓÌÚɯÛÌÊÏÕÐØÜÌÚɯËɀÌÕÍÌÙÔÌÔÌÕÛɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯÕÌɯÚÖÕÛɯ×ÈÚɯÚÈÕÚɯ×ÌÙÝÌÙÚÐÛõɯɬãɯÓÈɯ

ÔÈÐÚÖÕȮɯËÈÕÚɯÓÌɯØÜÈÙÛÐÌÙɯÌÛɯËÈÕÚɯÓÌÚɯÈÊÛÐÝÐÛõÚɯØÜÖÛÐËÐÌÕÕÌÚȭɯ"ÌÓÓÌɯØÜÐɯÌÕÍÙÌÐÕÛɯÓÌÚɯÙöÎÓÌÚɯËÖÐÛɯ

ÈÝÖÐÙɯÉÌÈÜÊÖÜ×ɯËÌɯÊÖÜÙÈÎÌȭɯ"ÖÔÉÐÌÕɯËÌɯÚÖÙÛÐÌÚɯÔÈÕØÜõÌÚ ȵɯ0ÜÌɯËÐÙÌɯãɯÜÕɯ×öÙÌɯØÜÐɯÙÌÍÜÚÌɯ

ØÜÌɯÚÈɯÍÐÓÓÌɯÓàÊõÌÕÕÌȮɯãɯ ÙÎÌÕÛÌÜÐÓȮɯ×ÈÙÛÐÊÐ×ÌɯÈÝÌÊɯÚÈɯÊÓÈÚÚÌɯãɯÜÕÌɯÚÖÙÛÐÌɯÈÜɯ,õÔÖÙÐÈÓɯËÌɯ"ÈÌÕɯ

ÌÛɯØÜÐɯÔÌÕÈÊÌɯÓÈɯ×ÙÖÝÐÚÌÜÙÌ ȯɯɋ "ÌɯÚÌÙÈÐÛɯËÌɯÝÖÛÙÌɯÍÈÜÛÌɯÚÐɯÌÓÓÌɯÛÖÔÉÈÐÛɯÌÕÊÌÐÕÛÌȭ Ɍɯ 

+ÖÙÚØÜÌɯ ÕÖÜÚɯ ÓÜÛÛÖÕÚɯ ×ÖÜÙɯ ÓɀõÔÈÕÊÐ×ÈÛÐÖÕɯ ËÌÚɯ ÍÌÔÔÌÚȮɯ ÐÓɯ ÍÈÜÛɯ ÷ÛÙÌɯ ÌßÌÔ×ÓÈÐÙÌÚɯ ÌÛɯ

ÙÌÚ×ÖÕÚÈÉÓÌÚɯËÈÕÚɯÓÈɯ×ÙÐÚÌɯÌÕɯÊÖÔ×ÛÌɯËÌÚɯÚÖÜÍÍÙÈÕÊÌÚɯØÜÌɯÊÌÓÈɯ×ÌÜÛɯÌÕÎÌÕËÙÌÙȭɯ ÉÈÕËÖÕÕÌÙɯ

ÜÕɯÊÈËÙÌɯËÌɯÝÐÌɯØÜÐȮɯÊÌÙÛÌÚȮɯÖ××ÙÐÔÌȮɯÔÈÐÚɯØÜÐɯÙÈÚÚÜÙÌɯÕɀÌÚÛɯ×ÈÚɯÈÕÖËÐÕȭɯ#ɀÖķɯÓɀÐÔ×ÖÙÛÈÕÊÌɯ

ËÌɯÓÈɯ×õËÈÎÖÎÐÌɯÌÛɯËÌɯÓɀÈÊÊÖÔ×ÈÎÕÌÔÌÕÛȭɯ(ÓɯÌÚÛɯÌÚÚÌÕÛÐÌÓɯËÌɯÍÈÐÙÌɯÊÖÔ×ÙÌÕËÙÌɯÈÜßɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌÚɯ

ØÜɀÐÓɯÕÌɯÚÜÍÍÐÛɯɯ×ÈÚɯËÌɯɯËõÕÖÕÊÌÙɯÓÌÚɯÝÐÖÓÌÕÊÌÚɯÍÈÐÛÌÚɯÈÜßɯÍÌÔÔÌÚȮɯÚÈÕÚɯÓÌÚɯÔÖàÌÕÚɯËɀÜÕɯ

ÈÊÊÖÔ×ÈÎÕÌÔÌÕÛȮɯÚÈÕÚɯÍÈÝÖÙÐÚÌÙɯÓÌɯ×ÓÈÐÚÐÙɯËÜɯ×ÈÙÛÈÎÌɯÌÛɯËÌÚɯÊÖÔÉÈÛÚɯÊÖÔÔÜÕÚɯØÜÌɯÓÌÚɯ

ÈÚÚÖÊÐÈÛÐÖÕÚɯÚÈÝÌÕÛɯÔÌÛÛÙÌɯÌÕɯĨÜÝÙÌȭɯ 

 

"ɀÌÚÛɯÓÈɯÊÈ×ÈÊÐÛõɯãɯÊÖÕÚÐËõÙÌÙɯÊÏÈØÜÌɯÍÌÔÔÌɯÌÕɯÛÈÕÛɯØÜÌɯ×ÌÙÚÖÕÕÌɯØÜÐɯÕÖÜÚɯ×ÌÙÔÌÛɯËÌɯ

ÓÜÛÛÌÙɯÊÖÕÛÙÌɯÓɀÌÕËÖÊÛÙÐÕÌÔÌÕÛȭɯ"ÌÓÈɯÚÐÎÕÐÍÐÌɯÓɀÐÔ×ÖÙÛÈÕÊÌɯËÜɯÛÙÈÝÈÐÓɯÐÕËÐÝÐËÜÈÓÐÚõɯÚÜÙɯËÌÚɯ

ÛÙÈÑÌÊÛÖÐÙÌÚȮɯÌÕɯÐÕÚÐÚÛÈÕÛɯÚÜÙɯÓÌÚɯÊÙÖÐÚÌÔÌÕÛÚɯÈÝÌÊɯËɀÈÜÛÙÌÚɯÐÛÐÕõÙÈÐÙÌÚɯËÌɯÝÐÌȭɯ%ÈÐÙÌɯÊÙÖÐÙÌɯØÜɀÐÓɯ

àɯÈɯËÌÚɯÐËÌÕÛÐÛõÚɯØÜÐɯÕɀÖÕÛɯÑÈÔÈÐÚɯõÛõɯËÈÕÚɯÓɀõÊÏÈÕÎÌȮɯÓÈɯÔÐßÐÛõȮɯÓÌɯÔõÓÈÕÎÌɯÌÚÛɯÛÌÓÓÌÔÌÕÛɯ

ÈÉÚÜÙËÌ ȵ 

,ÈÐÚɯÙÈ××ÌÓÖÕÚɪÕÖÜÚ ȯɯ2ÌÜÓÚɯÓÌÚɯÊÖÔÉÈÛÚɯØÜÌɯÕÖÜÚɯÕɀÌÕÎÈÎÌÖÕÚɯ×ÈÚȮɯÚÖÕÛɯËõÑãɯ×ÌÙËÜÚȭ 

 ××ÓÈÜËÐÚÚÌÔÌÕÛÚȭ 
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#N! 3 

%ÈÛÐÔÈ + +$, 

,ÌÙÊÐɯÉÌÈÜÊÖÜ×Ȯɯ)ÈÊØÜÌÓÐÕÌȮɯ×ÖÜÙɯÊÌÛÛÌɯ×ÈÚÚÐÖÕÕÈÕÛÌɯÐÕÛÌÙÝÌÕÛÐÖÕȭɯ+Èɯ×ÈÙÖÓÌɯÌÚÛɯãɯÓÈɯÚÈÓÓÌȭɯ 

 

#ÌɯÓÈɯÚÈÓÓÌɯ 

)ÌɯÝÖÜÚɯÙÌÔÌÙÊÐÌɯ×ÖÜÙɯ ÝÖÛÙÌɯÐÕÛÌÙÝÌÕÛÐÖÕȭɯ"ÌÓÈɯÍÈÐÛɯƗƔ ÈÕÚɯØÜÌɯÑÌɯÚÜÐÚɯÍõÔÐÕÐÚÛÌȭɯ)ɀÈÐɯ

ÓɀÐÔ×ÙÌÚÚÐÖÕɯØÜɀÐÓɯàɯÈɯÜÕɯÔÖÔÌÕÛɯÖķɯÕÖÜÚɯ×õÊÏÖÕÚɯ×ÈÙɯËÖÎÔÈÛÐÚÔÌȮɯÌÛɯÊÌÓÈɯÔɀÐÕÛÌÙ×ÌÓÓÌɯ

ÉÌÈÜÊÖÜ×ȭɯ 

#ÌɯØÜÌÓÓÌɯÍÈñÖÕɯÍÈÐÙÌɯÍÈÊÌ ȳɯ+ÌÚɯÔÖàÌÕÚɯÚÖÕÛɯÛÖÛÈÓÌÔÌÕÛɯËÐÍÍõÙÌÕÛÚɯãɯÊÌɯÑÖÜÙȭɯ0ÜÈÕËɯÑÌɯÝÖÐÚɯ

ÜÕɯ×ÌÛÐÛɯÌÕÍÈÕÛɯÊÖÔ×ÓöÛÌÔÌÕÛɯÊÖÓÓõɯËÌÝÈÕÛɯÜÕɯõÊÙÈÕɯÚÈÕÚɯØÜɀÐÓɯàɯÈÐÛɯÜÕɯÔÖàÌÕɯËÌɯÙõÍÓÌßÐÖÕȮɯ

ÓÖÙÚØÜÌɯÑÌɯÝÖÐÚɯÓÈɯÔÖÐÕËÙÌɯÍÈÒÌɯÕÌÞÚɯØÜÐɯÝÈɯËÌɯÍÈñÖÕɯÝÐÙÈÓÌɯÚɀÌÔ×ÈÙÌÙɯËÌÚɯ×ÌÕÚõÌÚɯËÌɯÕÖÚɯ

ÌÕÍÈÕÛÚȮɯËÌɯÕÖÚɯÍÐÓÓÌÚɯÌÛɯÕÖÚɯ×ÌÛÐÛÌÚɯÍÐÓÓÌÚȮɯÑÌɯÔɀÐÕÛÌÙÙÖÎÌȭɯ 

 

!ÌÙÕÈËÌÛÛÌ 5 -ɯ#$-ɯ#1($22"'$ 

)ÌɯÚÜÐÚɯËÌɯÓÈɯ,ÈÐÚÖÕɯËÌÚɯ%ÌÔÔÌÚɯËÌÚɯ"ĠÛÌÚɪËɀ ÙÔÖÙȭɯ,Èɯ×ÙÌÔÐöÙÌɯØÜÌÚÛÐÖÕɯ×ÖÙÛÌɯÚÜÙɯÓÌÚɯ

Ú×õÊÐÍÐÊÐÛõÚɯËÌÚɯÌßÛÙõÔÐÚÔÌÚɯÙÌÓÐÎÐÌÜßɯ×ÈÙɯÙÈ××ÖÙÛɯãɯËɀÈÜÛÙÌÚɯÌßÛÙõÔÐÚÔÌÚȭɯ)ɀÈÜÙÈÐÚɯÉÐÌÕɯÈÐÔõɯ

ÚÈÝÖÐÙɯÚÐɯÝÖÜÚɯÝÖÜÚɯ÷ÛÌÚɯÈÙÙ÷ÛõÌɯÚÜÙɯÓÈɯØÜÌÚÛÐÖÕɯËÌɯÓÈɯËÐÍÍõÙÌÕÊÌɯÌÕÛÙÌɯÊÌÛɯÌßÛÙõÔÐÚÔÌɯÙÌÓÐÎÐÌÜßɯ

ÌÛɯÓÈɯÙÌÓÐÎÐÖÕȭɯ 

3ÖÜÛɯÓÌɯÔÖÕËÌɯËÐÛ ȯɯɋ -ÖÜÚɯÚÖÔÔÌÚɯËɀÈÊÊÖÙËɯÚÜÙɯÓÌɯÙÌÚ×ÌÊÛɯËÌÚɯÙÌÓÐÎÐÖÕÚȭ Ɍɯ"ÏÈÊÜÕɯÈɯËÙÖÐÛɯãɯÚÈɯ

ÙÌÓÐÎÐÖÕȮɯ×ÖÜÙɯÔÖÐȭɯ)ÌɯÕÌɯÝÖÐÚɯ×ÈÚɯÛÙöÚɯÉÐÌÕɯÓÈɯÍÙÖÕÛÐöÙÌɯÌÕÛÙÌɯÊÌÙÛÈÐÕÌÚɯÊÏÖÚÌÚɯØÜÌɯÝÖÜÚɯËÐÛÌÚȮɯ

ØÜÐɯÚÖÕÛɯÚ×õÊÐÍÐØÜÌÚɯËÌɯÓɀÌßÛÙõÔÐÚÔÌȮɯÌÛɯÓÈɯ×ÙÈÛÐØÜÌɯËɀÜÕÌɯÙÌÓÐÎÐÖÕɯØÜÐɯÕÌɯÚÌÙÈÐÛɯ×ÈÚɯ

ÌßÛÙõÔÐÚÛÌȭ 

2ÐɯÕÖÜÚɯÝÖÜÓÖÕÚɯÓÈɯÓÈĈÊÐÛõȮɯÑÌɯ×ÌÕÚÌɯØÜɀÐÓɯÍÈÜÛɯØÜÌɯÕÖÜÚɯÚÈÊÏÐÖÕÚɯÌßÈÊÛÌÔÌÕÛɯËÌɯØÜÖÐɯÕÖÜÚɯ

×ÈÙÓÖÕÚȭɯ"ɀÌÚÛɯÜÕÌɯØÜÌÚÛÐÖÕɯØÜÌɯÑÌɯÔÌɯÚÜÐÚɯÛÖÜÑÖÜÙÚɯ×ÖÚõÌȭɯ$ÛÈÕÛɯÉÙÌÛÖÕÕÌȮɯÑɀÈÐɯõÛõɯõÓÌÝõÌɯËÈÕÚɯ

ÜÕɯÔÐÓÐÌÜɯÊÈÛÏÖÓÐØÜÌȮɯÉÐÌÕɯØÜÌɯÑÌɯÚÖÐÚɯÈÛÏõÌɯÔÈÐÕÛÌÕÈÕÛȭɯ"ÌÓÈɯÔɀÈɯ×ÌÙÔÐÚɯËÌɯÊÖÔ×ÙÌÕËÙÌɯÓÌɯ

ÍÖÕÊÛÐÖÕÕÌÔÌÕÛɯËÌɯÓÈɯÙÌÓÐÎÐÖÕȭɯ)ÌɯÔÌɯÚÜÐÚɯÛÖÜÑÖÜÙÚɯ×ÖÚõɯÓÈɯØÜÌÚÛÐÖÕ ȯɯ×ÖÜÙØÜÖÐɯËÈÕÚɯÜÕɯ×ÈàÚɯ

ÖķɯÐÓɯàɯÈɯÜÕÌɯÊÖÕÚÛÐÛÜÛÐÖÕɯÍÙÈÕñÈÐÚÌɯËɀõÎÈÓÐÛõȮɯÕɀÖÉÓÐÎÌÖÕÚɪÕÖÜÚɯ×ÈÚɯÓÌÚɯÙÌÓÐÎÐÖÕÚɯãɯ÷ÛÙÌɯÌÕɯ

ÊÖÕÍÖÙÔÐÛõɯÈÝÌÊɯÕÖÛÙÌɯÊÖÕÚÛÐÛÜÛÐÖÕ ȳɯ 

)ɀÈÐɯÜÕÌɯËÌÙÕÐöÙÌɯØÜÌÚÛÐÖÕȭɯ)ÌɯÕÌɯÊÖÕÚÐËöÙÌɯ×ÈÚɯÓÌÚɯÑÌÜÕÌÚɯÊÖÔÔÌɯÜÕɯÎÙÖÜ×ÌɯÏÖÔÖÎöÕÌȮɯÖÕɯ

ÓÌɯÍÈÐÛɯ×ÈÙÊÌɯØÜÌɯÕÖÜÚɯÈÝÖÕÚɯ×ÌÜÙɯËÌɯÓÈɯËÐÚÊÙÐÔÐÕÈÛÐÖÕȭɯ+ÈɯØÜÌÚÛÐÖÕɯØÜÌɯÕÖÜÚɯÕÖÜÚɯ×ÖÚÖÕÚɯ

ÈÜɯÕÐÝÌÈÜɯËÜɯ"(#%%ȮɯÊɀÌÚÛɯØÜɀÐÓɯÚÌÙÈÐÛɯ×ÌÜÛɪ÷ÛÙÌɯÐÔ×ÖÙÛÈÕÛɯËÌɯÕÌɯ×ÈÚɯÙÌ×ÙõÚÌÕÛÌÙɯÓÈɯÑÌÜÕÌÚÚÌɯ

ÊÖÔÔÌɯØÜÌÓØÜÌɯÊÏÖÚÌɯËÌɯÛÖÛÈÓÌÔÌÕÛɯÏÖÔÖÎöÕÌȭɯ ÝÌáɪÝÖÜÚɯÛÙÖÜÝõɯÜÕÌɯÈÊÛÐÖÕɯ×ÓÜÚɯÎõÕõÙÈÓÌɯ

ØÜÐɯÚɀÐÕÛõÙÌÚÚÌÙÈÐÛɯãɯÜÕɯ×ÜÉÓÐÊɯÑÌÜÕÌɯØÜÐɯÝÈɯÝÌÙÚɯÓÈɯÙÈËÐÊÈÓÐÚÈÛÐÖÕ ȳ 

 

#ÌɯÓÈɯÚÈÓÓÌ 

,ÌÙÊÐɯ×ÖÜÙɯÝÖÛÙÌɯ×ÙõÚÌÕÛÈÛÐÖÕɯËÜɯÝÖÛÌɯ%ÙÖÕÛɯÕÈÛÐÖÕÈÓȭɯ(ÓɯÕÖÜÚɯÈɯ×ÌÙÔÐÚɯËÌɯÓÌɯÊÖÕÕÈćÛÙÌɯÌÛɯËÌɯ

ÓÌɯÙÌÔÌÛÛÙÌɯãɯÚÈɯ×ÓÈÊÌȭɯ2ÌÜÓÌÔÌÕÛȮɯÚÜÙɯÓÌɯÛÌÙÙÈÐÕȮɯÑÌɯ×ÌÕÚÌɯØÜɀÈÜÛÖÜÙɯËÌɯÕÖÜÚȮɯÊÏÈÊÜÕÌɯÊÖÕÚÛÈÛÌɯ

ØÜɀÐÓɯàɯÈɯØÜÈÕËɯÔ÷ÔÌɯËÈÕÚɯÓÌÚɯÌÚ×ÙÐÛÚɯÜÕɯÊÌÙÛÈÐÕɯÕÖÔÉÙÌɯËÌɯ×ÌÕÚõÌÚɯØÜÐɯÈÝÈÕÊÌÕÛȮɯ×ÈÙÍÖÐÚɯ

ËÌɯÔÈÕÐöÙÌɯÚÖÜÛÌÙÙÈÐÕÌȮɯ×ÈÙÍÖÐÚɯËÌɯÔÈÕÐöÙÌɯÛÙöÚɯÖÜÝÌÙÛÌɯÈÜ×ÙöÚɯËÌÚɯÑÌÜÕÌÚɯÌÛɯËÌÚɯÔÖÐÕÚɯ

ÑÌÜÕÌÚȮɯËÌÚɯÏÖÔÔÌÚɯÌÛɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚȭɯɯ 
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-ÖÜÚɯËÌÝÖÕÚɯÊÌÙÛÈÐÕÌÔÌÕÛɯÙÌ×ÌÕÚÌÙɯÕÖÚɯÍÈñÖÕÚɯËɀÐÕÛÌÙÝÌÕÐÙȮɯÕÖÚɯÍÈñÖÕÚɯËɀÐÕÛÌÙ×ÌÓÓÌÙɯÌÛɯÕÖÚɯ

ÍÈñÖÕÚɯËɀ÷ÛÙÌɯÈÝÌÊɯÊÌÚɯÑÌÜÕÌÚȭɯ)ÌɯÊÙÖÐÚɯÉÌÈÜÊÖÜ×ɯÌÕɯÓÈɯÊÖÔÔÜÕÐÊÈÛÐÖÕɯÈÜ×ÙöÚɯËÌÚɯÑÌÜÕÌÚȭɯ 

+ÖÙÚØÜÌɯÕÖÜÚɯ×ÈÙÓÖÕÚɯËÌɯÓÈĈÊÐÛõȮɯÊɀÌÚÛɯÓãɯÈÜÚÚÐɯÖķɯÓɀõÊÖÓÌɯËÖÐÛɯÈ××ÖÙÛÌÙɯØÜÌÓØÜÌɯÊÏÖÚÌȭɯ$Ûɯ×ÜÐÚȮɯ

ÑÌɯÚÜÐÚɯËõÚÖÓõÌȮɯÔÈÐÚɯÊɀÌÚÛɯÈÜÚÚÐɯÈÜßɯÓÖÐÚɯËÌɯ×ÖÚÌÙɯÜÕɯÊÈËÙÌɯ×ÖÜÙɯØÜÌɯÓÌÚɯÊÏÖÚÌÚɯÈÝÈÕÊÌÕÛȭɯ

-ÖÜÚɯÚÖÔÔÌÚɯËõÔÜÕÐÚȭɯ+ÌÚɯÈÚÚÖÊÐÈÛÐÖÕÚɯÛÙÈÝÈÐÓÓÌÕÛɯÚÜÙɯÊÌÚɯÚÜÑÌÛÚȮɯÑÌɯ×ÌÕÚÌɯØÜÌɯÕÖÜÚɯËÌÝÖÕÚɯ

õÎÈÓÌÔÌÕÛɯÛÙÈÝÈÐÓÓÌÙɯÈÝÌÊɯÌÓÓÌÚȮɯÈÝÌÊɯÕÖÚɯÊÖÔ×õÛÌÕÊÌÚɯÌÛɯÕÖÚɯÖÙÐÌÕÛÈÛÐÖÕÚȭ 

 

%ÈÛÐÔÈ + +$, 

,ÌÙÊÐȭɯ -ÖÜÚɯ ÈÓÓÖÕÚɯ ×ÌÜÛɪ÷ÛÙÌɯ ÈÙÙ÷ÛÌÙɯ ÓÌÚɯØÜÌÚÛÐÖÕÚȭɯ )Ìɯ ÝÈÐÚɯ ËÖÕÕÌÙɯ ÓÈɯ ×ÈÙÖÓÌɯ ãɯ ÕÖÚɯ

ÐÕÛÌÙÝÌÕÈÕÛÌÚȭ 

 

"ÏÙÐÚÛöÓÌ , 1"' -#ɪ+ &($1 

)ÌɯÝÈÐÚɯÙÌÉÖÕËÐÙɯÚÜÙɯÓÌÚɯØÜÌÚÛÐÖÕÚɯÈÜßØÜÌÓÓÌÚɯÑÌɯ×ÌÜßɯÙõ×ÖÕËÙÌȭɯ ÜɯÕÐÝÌÈÜɯËÌÚɯÑÌÜÕÌÚȮɯÊÌɯÕÌɯ

ÚÖÕÛɯÈÉÚÖÓÜÔÌÕÛɯ×ÈÚɯËÌÚɯÎÙÖÜ×ÌÚɯÏÖÔÖÎöÕÌÚȭ 

/ÈÙɯÊÖÔÔÖËÐÛõɯËÌɯ×ÙõÚÌÕÛÈÛÐÖÕȮɯÑɀÈÐɯ×ÙÐÚɯÓÌÚɯƕƜɪƖƙ ÈÕÚȭɯ,ÈÐÚɯÕÖÜÚɯÚÈÝÖÕÚɯÉÐÌÕɯØÜÌɯÓÌÚɯƕƜɪ

ƖƔ ÈÕÚɯÕɀÖÕÛɯ×ÈÚɯÓÌɯÔ÷ÔÌɯÊÖÔ×ÖÙÛÌÔÌÕÛɯõÓÌÊÛÖÙÈÓɯØÜÌɯÓÌÚɯƖƔɪƖƙ ÈÕÚȭɯ(ÓÚɯÚÖÕÛɯÙÈÚÚÌÔÉÓõÚɯËÈÕÚɯ

ËÌÚɯÊÈÛõÎÖÙÐÌÚɯÎõÕõÙÐØÜÌÚȮɯËÌɯ×ÓÜÚȮɯÓÌÚɯÔÐÓÐÌÜßɯÚÖÊÐÈÜßɯÐÕÛÌÙÝÐÌÕÕÌÕÛɯõÝÐËÌÔÔÌÕÛȭɯ 

+ÌÚɯËÐÍÍõÙÌÕÊÌÚɯÚÖÊÐÖ×ÙÖÍÌÚÚÐÖÕÕÌÓÓÌÚɯÍÖÕÛɯØÜÌɯÕÖÜÚɯÚÖÔÔÌÚɯÚÜÙɯËÌÚɯÎÙÖÜ×ÌÚȭɯ"ÌɯÕɀÌÚÛɯ

ÈÉÚÖÓÜÔÌÕÛɯ×ÈÚɯÜÕɯÎÙÖÜ×ÌɯÏÖÔÖÎöÕÌȭɯ(ÓɯÍÈÜÛɯãɯÊÏÈØÜÌɯÍÖÐÚɯÓÌÚɯËÐÍÍõÙÌÕÊÐÌÙȭɯ+ÌÚɯÊÈÚɯØÜÌɯÑɀÈÐɯ

×ÙõÚÌÕÛõÚɯÚÖÕÛɯËÌÚɯÑÌÜÕÌÚɯÚÜÙɯÓÌÚØÜÌÓÚɯÑɀÈÐɯÛÙÈÝÈÐÓÓõɯØÜÐɯËõÊÓÈÙÌÕÛɯÜÕɯÝÖÛÌɯ%ÙÖÕÛɯÕÈÛÐÖÕÈÓȭ 

2ÐɯÑÌɯ×ÈÙÓÌɯËÌɯÊÌɯØÜÐɯÔÌɯÙÈ××ÙÖÊÏÌɯËÌÚɯÎÌÕÚɯØÜÌɯÑɀÈÐɯÙÌÕÊÖÕÛÙõÚȮɯ×ÓÜÛĠÛɯØÜÌɯËÌɯÊÌɯØÜÐɯÔÌɯ

ËÐÍÍõÙÌÕÊÐÌɯËɀÌÜßȮɯÐÓɯàɯÈɯÉÌÈÜÊÖÜ×ɯËÌɯÊÏÖÚÌÚɯØÜÐɯÕÖÜÚɯÙÈ××ÙÖÊÏÌÕÛȭɯ+ÈɯÎõÕõÙÖÚÐÛõȮɯ×ÈÙɯ

ÌßÌÔ×ÓÌȭɯ"ÌɯÚÖÕÛɯËÌÚɯÊÏÖÚÌÚɯØÜÐɯÚÖÕÛɯÈÜÚÚÐɯ×ÙõÚÌÕÛÌÚɯÊÏÌáɯÓÌÚɯÎÌÕÚɯØÜÐɯÝÖÛÌÕÛɯ%-ȭɯ-ÖÜÚɯ

ÈÝÖÕÚɯõÝÐËÌÔÔÌÕÛɯËÜɯÔÈÓɯãɯÓÌɯ×ÌÕÚÌÙȭɯ 

4ÕÌɯËÌÚɯÚÖÓÜÛÐÖÕÚɯ×ÈÙɯÙÈ××ÖÙÛɯãɯÊÌɯØÜÌɯÝÖÜÚɯËÐÚÐÌáȮɯÊɀÌÚÛɯÚÈÕÚɯËÖÜÛÌɯËÌɯ×ÈÙÛÐÙɯËÌɯÊÌɯØÜÐɯÌÚÛɯ

ÊÖÔÔÜÕȭɯ"ɀÌÚÛɯÓÈɯÔ÷ÔÌɯÊÏÖÚÌɯÈÝÌÊɯÓÌÚɯÑÌÜÕÌÚȭɯ"ɀÌÚÛɪãɪËÐÙÌɯ×ÈÙÛÐÙɯËÌɯÊÌɯØÜÐɯÕÖÜÚɯÙÈÚÚÌÔÉÓÌɯ

×ÖÜÙɯÌÚÚÈàÌÙɯËɀÌÔ×ÙÜÕÛÌÙɯËÌÚɯÊÏÌÔÐÕÚɯËÐÍÍõÙÌÕÛÚɯÌÛɯÓÌÜÙɯÔÖÕÛÙÌÙɯØÜÌɯÊɀÌÚÛɯ×ÖÚÚÐÉÓÌȮɯÈÜɯÓÐÌÜɯ

ËÌɯÙÌÚÛÌÙɯËÈÕÚɯÊÌÜßɯÖķɯÐÓÚɯÚÖÕÛɯÌÕɯÛÙÈÐÕɯËÌɯÚɀÌÕÍÌÙÔÌÙȭ 

5ÖÜÚɯËÐÚÐÌá ȯɯɋ -ÖÜÚɯÚÖÔÔÌÚɯÊÖÕÍÙÖÕÛõÚɯãɯËÌÚɯËÐÚÊÖÜÙÚȮɯãɯËÌÚɯ×ÌÕÚõÌÚɯØÜÐɯÕÖÜÚɯÊÏÖØÜÌÕÛȮɯàɯÊÖÔ×ÙÐÚɯ

ÊÏÌáɯÓÌÚɯ×ÓÜÚɯÑÌÜÕÌÚȭ Ɍɯ)Ìɯ×ÌÕÚÌɯØÜɀÐÓɯàɯÈɯÜÕɯÝÙÈÐɯÛÙÈÝÈÐÓɯãɯÍÈÐÙÌɯ×ÖÜÙɯÊÓÈÙÐÍÐÌÙɯÓÌÚɯÊÏÖÚÌÚȭɯ 

+ÌÚɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌÚɯÖÕÛɯõÎÈÓÌÔÌÕÛɯÜÕÌɯÙÌÚ×ÖÕÚÈÉÐÓÐÛõȭɯ"ÏÌáɯÕÖÜÚɯ×ÈÙɯÌßÌÔ×ÓÌȮɯÓÈɯËÙÖÐÛÌɯÈɯÉÙÖÜÐÓÓõɯ

ÓÌÚɯÓÐÎÕÌÚɯÈÝÌÊɯÓɀÌßÛÙ÷ÔÌɯËÙÖÐÛÌɯËÌɯÔÈÕÐöÙÌɯ×ÏõÕÖÔõÕÈÓÌȭɯ+ÌÚɯÎÌÕÚɯÕÌɯÚɀàɯÙÌÛÙÖÜÝÌÕÛɯ×ÓÜÚȭɯ

"ÌÙÛÈÐÕÌÚɯ×ÌÙÚÖÕÕÌÚɯÚÌɯÓÈÐÚÚÌÕÛɯÈÓÓÌÙɯãɯËÌÚɯËÐÚÊÖÜÙÚɯØÜɀÐÓÚɯÕÌɯÚÌɯÚÌÙÈÐÌÕÛɯ×ÈÚɯÈÜÛÖÙÐÚõÚɯãɯÛÌÕÐÙȮɯ

ÐÓɯàɯÈɯØÜÌÓØÜÌÚɯÈÕÕõÌÚȭɯ"ɀÌÚÛɯËÌÝÌÕÜɯɋ ÕÖÙÔÈÓ ɌɯËÌɯ×ÈÙÓÌÙɯËÌɯÊÌÛÛÌɯÔÈÕÐöÙÌɪÓãȭɯ"ɀÌÚÛɯãɯÕÖÜÚȮɯ

ãɯÊÏÈÊÜÕȮɯËÈÕÚɯÕÖÚɯÙõÚÌÈÜßȮɯËÈÕÚɯÕÖÚɯÍÈÔÐÓÓÌÚȮɯËÈÕÚɯÕÖÚɯÌÕÝÐÙÖÕÕÌÔÌÕÛÚȮɯËÌɯËÐÙÌɯØÜɀÐÓɯàɯÈɯ

ËÌÚɯÊÏÖÚÌÚɯØÜÐɯÕÌɯÚÌɯËÐÚÌÕÛɯ×ÈÚȮɯØÜɀÐÓɯÕɀÌÚÛɯ×ÈÚɯ×ÖÚÚÐÉÓÌɯËÌɯËÐÙÌȮɯ×ÈÙÊÌɯØÜÌɯÓÈɯÓÖÐɯÕÌɯÓÌɯ×ÌÙÔÌÛɯ

×ÈÚȮɯ×ÈÙÊÌɯØÜÌɯÕÖÜÚɯ×ÖÙÛÖÕÚɯÈÛÛÌÐÕÛÌɯãɯÜÕɯÊÌÙÛÈÐÕɯÕÖÔÉÙÌɯËÌɯ×ÌÙÚÖÕÕÌÚȭɯ#ÈÕÚɯÕÖÚɯÍÈÔÐÓÓÌÚȮɯ

×ÈÙɯÙÈ××ÖÙÛɯãɯÕÖÚɯÌÕÍÈÕÛÚȮɯÕÖÜÚɯËÌÝÖÕÚɯËÖÕÕÌÙɯÓɀÌßÌÔ×ÓÌɯËÌɯÍÌÔÔÌÚɯØÜÐɯÙõÚÐÚÛÌÕÛɯÈÜɯ

ØÜÖÛÐËÐÌÕɯËÈÕÚɯÓÌɯÊÖÜ×ÓÌȮɯËÈÕÚɯÓÈɯÍÈÔÐÓÓÌȮɯ×ÖÜÙɯÔõÕÈÎÌÙɯÓÌÜÙɯ×ÓÈÊÌȭɯ)Ìɯ×ÌÕÚÌɯØÜÌɯÊÌÓÈɯ×ÈÚÚÌɯ

ÈÜÚÚÐɯ×ÈÙɯÊÌÛɯÌßÌÔ×ÓÌɪÓãɯÈÜ×ÙöÚɯËÌÚɯÑÌÜÕÌÚɯÎõÕõÙÈÛÐÖÕÚȭ 

 

)ÈÊØÜÌÓÐÕÌɯ".23 ɪ+ 2".47 

)ÌɯÚÜÐÚɯÛÖÜÛɯãɯÍÈÐÛɯËɀÈÊÊÖÙËɯÈÝÌÊɯÊÌɯØÜÌɯÛÜɯÝÐÌÕÚɯËÌɯËÐÙÌȭɯ 
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/ÖÜÙɯÊÌɯØÜÐɯÌÚÛɯËɀÜÕɯÊÌÙÛÈÐÕɯËÖÎÔÈÛÐÚÔÌɯËÈÕÚɯÓÈɯËõÍÌÕÚÌɯËÌÚɯËÙÖÐÛÚɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚȮɯÑÌɯËÐÙÈÐÚɯ

ØÜÌɯÕÖÜÚɯÈÝÖÕÚɯÌÜɯÓÈɯÓõÎÐÛÐÔÐÛõɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌɯ×ÖÜÙɯÌÕÎÈÎÌÙɯÊÌÛÛÌɯËõÍÌÕÚÌȮɯÔÈÐÚɯÕÖÜÚɯÕɀÈÝÖÕÚɯ

×ÌÜÛɪ÷ÛÙÌɯ×ÈÚɯÚÜɯ÷ÛÙÌɯÚÜÍÍÐÚÈÔÔÌÕÛɯ×õËÈÎÖÎÜÌÚȭɯɯ-ÖÜÚɯÕɀÈÝÖÕÚɯ×ÈÚɯÚÜɯÈÕÛÐÊÐ×ÌÙɯÓÈɯØÜ÷ÛÌɯ

ÐËÌÕÛÐÛÈÐÙÌɯËÌɯÕÖÔÉÙÌÜßɯÑÌÜÕÌÚɯÈÜɯÔÖÔÌÕÛɯÖķɯÚÌɯ×ÙÖËÜÐÚÈÐÛɯÜÕÌɯËõÎÙÈËÈÛÐÖÕɯËÌɯÓÈɯÊÜÓÛÜÙÌɯ

×ÖÓÐÛÐØÜÌɯÌÛɯÊÐÛÖàÌÕÕÌȭɯ-ÖÜÚɯÙÌÚÛÐÖÕÚɯËÈÕÚɯÜÕÌɯÚÖÙÛÌɯËÌɯÊÖÕÕÐÝÌÕÊÌɯÌÕÛÙÌɯÕÖÜÚȭɯ-ÖÛÙÌɯ×ÙÖÑÌÛɯ

ËɀõÎÈÓÐÛõɯÚÌÔÉÓÈÐÛɯõÝÐËÌÕÛȮɯÔÈÐÚɯÊÌÓÈɯÕÌɯÓɀõÛÈÐÛɯ×ÈÚɯËÈÕÚɯÊÌÙÛÈÐÕÚɯÔÐÓÐÌÜßȭɯ(ÓɯÍÈÜÛɯËÖÕÊɯÚÈÝÖÐÙɯ

ËÌɯØÜÌÓÓÌɯÔÈÕÐöÙÌȮɯÈÜÑÖÜÙËɀÏÜÐȮɯÛÙÈÝÈÐÓÓÌÙɯÈÝÌÊɯËÌÚɯ×ÌÙÚÖÕÕÌÚɯØÜÐɯÚÌÔÉÓÌÕÛɯõÓÖÐÎÕõÌÚɯËÌɯÕÖÚɯ

ÊÖÔÉÈÛÚȭ 

(ÓɯàɯÈɯÈÜÚÚÐɯÓÈɯÙÌÚ×ÖÕÚÈÉÐÓÐÛõɯËÌÚɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌÚȮɯÓÌÜÙɯÔÈÕØÜÌɯËɀÈÜËÈÊÌɯÌÛɯËÌɯÊÖÜÙÈÎÌɯ×ÖÜÙɯ

ËõÍÌÕËÙÌɯËÌÚɯÝÈÓÌÜÙÚɯÊÖÔÔÌɯÓÈɯÓÈĈÊÐÛõɯÌÛɯÊÖÔÔÌɯÓɀõÎÈÓÐÛõɯÍÌÔÔÌɤÏÖÔÔÌȭɯ+ÌÚɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌÚȮɯ

ÔÈÐÚɯÈÜÚÚÐɯÓÌÚɯÈÚÚÖÊÐÈÛÐÖÕÚȮɯÖÕÛɯÌÜɯ×ÌÜÙɯËÌɯÚÛÐÎÔÈÛÐÚÌÙɯËÌÚɯ×Ö×ÜÓÈÛÐÖÕÚɯÐÔÔÐÎÙõÌÚɯËõÑãɯ

ÝÜÓÕõÙÈÉÓÌÚɯÚÖÊÐÈÓÌÔÌÕÛȭɯ(ÓÚɯÚÌɯÚÖÕÛɯÈÜÛÖÊÌÕÚÜÙõÚȭɯ)ÌɯÕÌɯËÐÙÈÐÚɯËÖÕÊɯ×ÈÚɯØÜÌɯÕÖÜÚɯÈÝÖÕÚɯ

ÙÈÛõɯÜÕÌɯÔÈÙÊÏÌȮɯ×ÜÐÚØÜÌɯÕÖÛÙÌɯÊÖÔÉÈÛɯõÛÈÐÛɯÓõÎÐÛÐÔÌȮɯÔÈÐÚɯÕÖÜÚɯÈÝÖÕÚɯÔÐÕÐÔÐÚõɯÓɀÐÕÌÙÛÐÌɯ

ËÌÚɯÔÌÕÛÈÓÐÛõÚɯÌÛɯÓÌÚɯËõÊÈÓÈÎÌÚɯÊÜÓÛÜÙÌÓÚȭɯ(ÓɯÍÈÜÛɯÊÏÈÕÎÌÙɯÕÖÚɯÔõÛÏÖËÌÚȮɯÙÌËàÕÈÔÐÚÌÙɯÓÌɯ

ÊÖÔÉÈÛɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌɯ×ÖÜÙɯÍÈÐÙÌɯÌÕɯÚÖÙÛÌɯØÜÌɯÓÌÚɯËÙÖÐÛÚɯÈÝÈÕÊÌÕÛɯÌÛɯØÜÌɯÓÌÚɯÓÖÐÚɯÚÖÐÌÕÛɯÈ××ÓÐØÜõÌÚȭɯ

"ÌÓÈɯÚÜÍÍÐÛȮɯÓÌɯ×ÈÛÌÙÕÈÓÐÚÔÌɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌȭɯ"ÌÓÈɯÚÜÍÍÐÛȭ 

 ××ÓÈÜËÐÚÚÌÔÌÕÛÚȭ 

+ÈɯÙÌÓÐÎÐÖÕɯÌÛɯÚÌÚɯÜÚÈÎÌÚȮɯÊɀÌÚÛɯÜÕɯÝÈÚÛÌɯÚÜÑÌÛȭɯ"ÖÔÉÐÌÕɯÕÖÜÚɯÈɯÚÌÙÝÐɯÓɀÐÚÓÈÔÐÚÔÌɯ×ÖÜÙɯÕÌɯ×ÈÚɯ

ÝÖÐÙɯÓÈɯÙõɪÐÔ×ÙõÎÕÈÛÐÖÕɯÙÌÓÐÎÐÌÜÚÌɯËÈÕÚɯÉÌÈÜÊÖÜ×ɯËÌɯ×ÈàÚɯÌÛɯËÈÕÚɯÉÌÈÜÊÖÜ×ɯËÌɯÔÐÓÐÌÜßɯ

ÈÜÑÖÜÙËɀÏÜÐɯ ÌÕɯ %ÙÈÕÊÌ ȵɯ+ÌÚɯ ÙÌÓÐÎÐÌÜßɯ ÚÖÕÛɯ ÈÜÑÖÜÙËɀÏÜÐɯ ÌÕÎÈÎõÚɯ ËÈÕÚɯ ÜÕÌɯ ÚÖÙÛÌɯ ËÌɯ

ÚÜÙÌÕÊÏöÙÌȭɯ+ÖÙÚØÜÌɯÑɀÈÐɯÔÌÕÛÐÖÕÕõɯÓÌɯÛÙÈÝÈÐÓɯÈÝÌÊɯÓÌÚɯËÐÎÕÐÛÈÐÙÌÚɯÙÌÓÐÎÐÌÜßȮɯÐÓɯàɯÈÝÈÐÛɯãɯ

Óɀõ×ÖØÜÌɯÜÕÌɯÖÜÝÌÙÛÜÙÌɯØÜÌɯÑÌɯÕÌɯÙÌÛÙÖÜÝÌɯ×ÈÚɯÈÜÑÖÜÙËɀÏÜÐ ȯɯÖÕɯ×ÈÙÓÌɯËÌɯËÐÈÓÖÎÜÌȮɯÔÈÐÚɯÓÌÚɯ

ÌßÛÙõÔÐÚÛÌÚɯÚÖÕÛɯÓÌÚɯ×ÓÜÚɯ×ÙõÚÌÕÛÚȭɯ-ÌɯÊÖÕÍÖÕËÖÕÚɯ×ÈÚɯÓÈɯÔÜÓÛÐ×ÓÐÊÈÛÐÖÕɯÌÛɯÓÈɯÙÐÛÜÈÓÐÚÈÛÐÖÕɯËÌɯ

ÊÌÙÛÈÐÕÌÚɯ×ÙÈÛÐØÜÌÚȮɯÈÝÌÊɯÓÌɯÙÌÛÖÜÙɯËÜɯÙÌÓÐÎÐÌÜß ȯɯƚƔǔɯËÌɯÓÈɯ×Ö×ÜÓÈÛÐÖÕɯÍÙÈÕñÈÐÚÌɯÚÌɯËÐÛɯ

ÐÕËÐÍÍõÙÌÕÛÌɯÈÜßɯÙÌÓÐÎÐÖÕÚȭ 

)ÜÚÛÌɯ×ÖÜÙɯÙÐÙÌȮɯÑÌɯÝÈÐÚɯÛÌÙÔÐÕÌÙɯÚÜÙɯÓÌɯËÐÈÓÖÎÜÌɯØÜÌɯÑɀÈÐɯÌÜɯÈÝÌÊɯÓɀÖÙÎÈÕÐÚÈÛÌÜÙɯËÜɯÔÖÜÝÌÔÌÕÛɯ

2ÌÕÚɯÊÖÔÔÜÕɯãɯ-ÈÕÊàȭɯ(ÓɯõÛÈÐÛɯÓÌɯÙÌÚ×ÖÕÚÈÉÓÌɯ×ÖÜÙɯÛÖÜÛÌɯÓÈɯÙõÎÐÖÕɯËÜɯ&ÙÈÕËɪÌÚÛȮɯÜÕɯÔÖÕÚÐÌÜÙɯ

ÛÙöÚɯÊÖÜÙÛÖÐÚȭɯ5ÖÐÊÐɯÊÌɯËÐÈÓÖÎÜÌ ȯɯɋ )ɀÌÚÚÈàÌɯËÌɯÊÖÔ×ÙÌÕËÙÌȭɯ5ÖÜÚɯÈÝÌáɯÓÌɯËÙÖÐÛɯËÌɯÔÈÕÐÍÌÚÛÌÙɯÊÖÕÛÙÌɯ

ÜÕɯ×ÙÖÑÌÛɯËÌɯÓÖÐȭɯ3ÖÜÛɯÓÌɯÔÖÕËÌɯÈɯÓÌɯËÙÖÐÛɯËÌɯÔÈÕÐÍÌÚÛÌÙȭɯ,ÈÐÚɯØÜÌɯÝÖÜÓÌáɪÝÖÜÚ ȳɯ1õ×ÖÕÚÌ ȯɯɋ +Èɯ

ËõÍÌÕÚÌɯËÌɯÓÈɯÍÈÔÐÓÓÌȭ Ɍɯ)ÌɯÓÜÐɯÙõÛÖÙØÜÌ ȯɯɋ +ÈØÜÌÓÓÌ ȳɯ/È×ÈȮɯÔÈÔÈÕɯÌÛɯÓÌÚɯËÌÜßɯÌÕÍÈÕÛÚȮɯÊÖÔÔÌɯÕÖÜÚɯ

ÓɀÈÝÖÕÚɯÊÖÕÕÜÌɯÚÖÊÐÖÓÖÎÐØÜÌÔÌÕÛɯÈ×ÙöÚɯÓÈɯ2ÌÊÖÕËÌɯ&ÜÌÙÙÌɯÔÖÕËÐÈÓÌȮɯÖÜɯÓÈɯÍÈÔÐÓÓÌɯÕÖÔÉÙÌÜÚÌɯËÌɯƕƕɯ

ÖÜɯ ƕƖ ÌÕÍÈÕÛÚ ȳɯ +ÌÚɯ ÍÈÔÐÓÓÌÚɯ ËõÊÏÐÙõÌÚɯ ËÈÕÚɯ ËÌÚɯ ×õÙÐÖËÌÚɯ ÌßÛÙ÷ÔÌÔÌÕÛɯ ÛÙÖÜÉÓõÌÚȭɯ +ÌÚɯ ÍÈÔÐÓÓÌÚɯ

ÈÙÐÚÛÖÊÙÈÛÐØÜÌÚɯÖÜɯËÌɯÓÈɯÎÙÈÕËÌɯÉÖÜÙÎÌÖÐÚÐÌɯØÜÐɯÊÖÕÍÐÈÐÌÕÛɯÓÌÜÙÚɯÌÕÍÈÕÛÚɯãɯËÌÚɯÕÖÜÙÙÐÊÌÚ ȳɯ+ÌÚɯÍÈÔÐÓÓÌÚɯ

ÖķɯÓÌÚɯÏÖÔÖÚÌßÜÌÓÚɯõÛÈÐÌÕÛɯÖÉÓÐÎõÚɯËÌɯÚÌɯÔÈÙÐÌÙɯÌÕÛÙÈćÕÈÕÛɯËÌɯÎÙÈÕËÌÚɯÚÖÜÍÍÙÈÕÊÌÚɯ×ÖÜÙɯÓÌɯÊÖÜ×ÓÌɯÌÛɯ

ÓÌÚɯÌÕÍÈÕÛÚ ȳɯɯ+ÈɯÍÈÔÐÓÓÌɯÖķɯÓÌɯÍÐÓÚɯÈćÕõɯÍÈÐÚÈÐÛɯÚÌÚɯ×ÙÌÔÐöÙÌÚɯÈÙÔÌÚɯÈÝÌÊɯÓÈɯÉÖÕÕÌ ÌÛɯÓÖÙÚØÜÌɯÊÌÓÓÌɪÊÐɯ

ÛÖÔÉÈÐÛɯÌÕÊÌÐÕÛÌȮɯÌÓÓÌɯõÛÈÐÛɯÓÐÊÌÕÊÐõÌɯÖÜɯÈÉÈÕËÖÕÕÈÐÛɯÚÖÕɯÌÕÍÈÕÛɯãɯÜÕɯÖÙ×ÏÌÓÐÕÈÛɯËÈÕÚɯÊÌɯÍÈÔÌÜßɯ

ɋ ÛÖÜÙ ɌɯØÜÐɯ×ÌÙÔÌÛÛÈÐÛɯËÌɯÓÌɯÍÈÐÙÌɯÌÕɯÊÈÛÐÔÐÕÐȭɯ#ÌɯØÜÌÓÓÌɯÚÛÙÜÊÛÜÙÌɯÍÈÔÐÓÐÈÓÌɯ×ÈÙÓÌáɪÝÖÜÚ ȳ Ɍɯ3ÖÜÛÌɯ

ÚÖÕɯÈÙÎÜÔÌÕÛÈÛÐÖÕɯÌÚÛɯÛÖÔÉõÌɯãɯÊÌɯÔÖÔÌÕÛɪÓãȭɯ)ÌɯÓÜÐɯÈÐɯÈÓÖÙÚɯÈÚÚÜÙõɯØÜÌɯÓÈɯÓÖÐȮɯÜÕÌɯÍÖÐÚɯÝÖÛõÌȮɯ

ÕÌɯÓɀÖÉÓÐÎÌÙÈÐÛɯ×ÈÚɯãɯÚÌɯÔÈÙÐÌÙɯÈÝÌÊɯÜÕɯÏÖÔÔÌȭɯ#ÌɯÔ÷ÔÌɯÓÌɯÔÈÙÐÈÎÌɯãɯÓɀõÎÓÐÚÌɯÖÜɯãɯÓÈɯ

ÚàÕÈÎÖÎÜÌɯÖÜɯãɯÓÈɯÔÖÚØÜõÌɯÌÚÛɯÜÕɯÊÏÖÐßɯØÜɀÐÓɯÕÌɯÚɀÈÎÐÛɯ×ÈÚɯËɀÐÔ×ÖÚÌÙȭ 

 ÜɯÕÐÝÌÈÜɯËÌɯÓɀõËÜÊÈÛÐÖÕȮɯÐÓɯÕÌɯÚɀÈÎÐÛɯ×ÈÚɯÚÌÜÓÌÔÌÕÛɯËÌɯÛÙÈÕÚÔÌÛÛÙÌɯËÌÚɯÚÈÝÖÐÙÚɯÛÌÊÏÕÐØÜÌÚɯ

ÖÜɯËɀÐÔ×ÖÚÌÙɯËÌÚɯÓÌñÖÕÚɯãɯÈ××ÙÌÕËÙÌȮɯÔÈÐÚɯËÌɯÍÈÐÙÌɯÙõÍÓõÊÏÐÙɯÈÜßɯÚÐÎÕÐÍÐÊÈÛÐÖÕÚɯÌÛɯÈÜßɯ

ÊÖÕÚõØÜÌÕÊÌÚɯËÌÚɯ×ÈÙÖÓÌÚɯÌÛɯËÌÚɯÈÊÛÌÚȭɯ-ÖÜÚɯÛÙÈÝÈÐÓÓÖÕÚɯÉÌÈÜÊÖÜ×ɯËÈÕÚɯÓÌÚɯõÛÈÉÓÐÚÚÌÔÌÕÛÚɯ
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ÚÊÖÓÈÐÙÌÚȮɯ%ÈÛÐÔÈɯÌÛɯÔÖÐȭɯ-ÖÜÚɯÙõÈÓÐÚÖÕÚɯÉÌÈÜÊÖÜ×ɯËÌɯÊÏÖÚÌÚɯÌÛɯÊɀÌÚÛɯÓãɯØÜÌɯÕÖÜÚɯÕɀÈÝÖÕÚɯ×ÈÚɯ

ÓÌɯËÙÖÐÛɯËɀõÊÏÖÜÌÙȭ 

 ××ÓÈÜËÐÚÚÌÔÌÕÛÚȭ 

 

%ÈÛÐÔÈ + +$, 

,ÌÙÊÐɯÉÌÈÜÊÖÜ×ȭɯ-ÖÜÚɯÈÜÙÖÕÚɯÓÌɯÛÌÔ×ÚɯËÌɯÙÌÝÌÕÐÙɯɯÚÜÙɯÊÌÚɯØÜÌÚÛÐÖÕÚɯÌÚÚÌÕÛÐÌÓÓÌÚɯËÈÕÚɯÓÌÚɯ

ËõÉÈÛÚɯÊÌÛɯÈ×ÙöÚɪÔÐËÐȭɯ-ÖÜÚɯÝÖàÖÕÚɯÉÐÌÕɯÖķɯÚÌɯÛÙÖÜÝÌɯÓɀÌÕÑÌÜɯÊÌÕÛÙÈÓȮɯÊɀÌÚÛɯÌÍÍÌÊÛÐÝÌÔÌÕÛɯËÌɯ

ÛÙÈÝÈÐÓÓÌÙɯÌÕÚÌÔÉÓÌȭɯ-ÖÜÚɯÈÝÖÕÚɯÌÕÝÐÌɯËÌɯÕÖÜÚɯÔÖÉÐÓÐÚÌÙȭɯ+ÖÙÚØÜÌɯÕÖÜÚɯËÐÚÊÜÛÖÕÚɯÈÝÌÊɯËÌÚɯ

ÔÐÓÐÛÈÕÛÌÚȮɯÈÝÌÊɯËÌÚɯÊÏÌÙÊÏÌÜÙȭÌȭÚɯÊÖÔÔÌɯ)ÈÊØÜÌÓÐÕÌȮɯ"ÏÙÐÚÛöÓÌɯÌÛɯËɀÈÜÛÙÌÚȮɯÕÖÜÚɯÝÖàÖÕÚɯÉÐÌÕɯ

ØÜÌÓÚɯÚÖÕÛɯÓÌÚɯÍÐÓÚɯÊÖÕËÜÊÛÌÜÙÚȮɯÓÌÚɯ×ÐÚÛÌÚȭȭȭɯ1ÐÌÕɯÕÌɯÚÌɯÙõÎÓÌÙÈɯÙÈ×ÐËÌÔÌÕÛȭɯ(ÓɯàɯÈɯõÎÈÓÌÔÌÕÛɯ

ÛÖÜÛÌÚɯ ÓÌÚɯ ÚÛÙÈÛõÎÐÌÚɯ ×ÖÓÐÛÐØÜÌÚɯ ÌÛɯ ×ÖÓÐÛÐÊÐÌÕÕÌÚȮɯ×ÈÙÍÖÐÚɯ ËÌɯ ÝõÙÐÛÈÉÓÌÚɯ ËÌÈÓÚɯ ØÜÐɯ ÚÖÕÛɯ

ÎÙÈÝÐÚÚÐÔÌÚ ȵɯ 

 ɯÛÖÜÛɯãɯÓɀÏÌÜÙÌȭɯ!ÖÕɯÈ××õÛÐÛȭ 

 

 

 

/ÈÜÚÌɯÔõÙÐËÐÌÕÕÌȭ 

 

3 !+$ɯ1.-#$ɯƕ 

ɋ  ××ÙÖÊÏÌÚɯËÐÝÌÙÚÌÚɯËÌÚɯÌßÛÙõÔÐÚÔÌÚɯÌÕɯ%ÙÈÕÊÌ Ɍ 

ɯ3õÔÖÐÎÕÈÎÌÚɯËɀÈÚÚÖÊÐÈÛÐÖÕÚȮɯËÌɯÔÐÓÐÛÈÕÛÌÚɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌÚɯÌÛɯËɀõÓÜÌÚ 

 

- ,ÐÊÏöÓÌ +.4/ȮɯÔÌÔÉÙÌɯËÜɯÉÜÙÌÈÜɯËÌɯÓɀ #%Ȯɯ×ÙõÚÐËÌÕÛÌɯËɀÏÖÕÕÌÜÙɯËɀ$"5%ȮɯÔÖËõÙÈÛÙÐÊÌ 

- )ÈÊØÜÌÓÐÕÌ #$5($1ȮɯÊÈÕËÐËÈÛÌɯÈÜßɯÓõÎÐÚÓÈÛÐÝÌÚɯȹƔƚȺȮɯɋ %ÈÐÙÌɯ×ÌÜÙɯãɯÊÌÜßɯØÜÐɯÖÕÛɯ×ÌÜÙ Ɍ 

- -ÈÛÏÈÓÐÌ + -9(ȮɯÝÐÊÌɪ×ÙõÚÐËÌÕÛÌɯËÌɯÓÈɯ1õÎÐÖÕɯ-ÖÜÝÌÓÓÌɪ ØÜÐÛÈÐÕÌ 

- 2ÈÉÐÕÌ 2 +,.-Ȯɯ×ÙõÚÐËÌÕÛÌɯÕÈÛÐÖÕÈÓÌɯËÌɯ%ÌÔÔÌÚɯ2ÖÓÐËÈÐÙÌÚ 

 

,ÐÊÏöÓÌ +.4/ 

 

!ÖÕÑÖÜÙɯãɯÛÖÜÛÌÚȭɯ,ÌÙÊÐɯËɀ÷ÛÙÌɯ×ÙõÚÌÕÛÌÚɯÊÌÛɯÈ×ÙöÚɪÔÐËÐȭɯ/ÖÜÙɯÐÕÛÙÖËÜÐÙÌɯÊÌÛÛÌɯ×ÙÌÔÐöÙÌɯÛÈÉÓÌɯ

ÙÖÕËÌȮɯÕÖÜÚɯÈÓÓÖÕÚɯÙÌÝÌÕÐÙɯÚÜÙɯÕÖÛÙÌɯÛÏöÔÌɯ×ÙÐÕÊÐ×ÈÓ ȯɯÙõÚÐÚÛÌÙɯãɯÓɀÌßÛÙõÔÐÚÔÌȮɯÜÕÌɯÜÙÎÌÕÊÌɯ

×ÖÜÙɯÓÌÚɯËÙÖÐÛÚɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯÌÕɯ%ÙÈÕÊÌȮɯÌÕɯ$ÜÙÖ×ÌɯÌÛɯËÈÕÚɯÓÌɯÔÖÕËÌȭ 

-ÖÛÙÌɯÛÈÉÓÌɯÙÖÕËÌɯ×ÖÙÛÌÙÈɯ×ÓÜÚɯ×ÈÙÛÐÊÜÓÐöÙÌÔÌÕÛɯÚÜÙɯÓÌÚɯÈ××ÙÖÊÏÌÚɯËÐÝÌÙÚÌÚɯËÌÚɯÌßÛÙõÔÐÚÔÌÚɯ

ÌÕɯ%ÙÈÕÊÌȮɯÓÌɯÛõÔÖÐÎÕÈÎÌɯËɀÈÚÚÖÊÐÈÛÐÖÕÚȮɯËÌɯÔÐÓÐÛÈÕÛȭÌȭÌÚɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌÚɯÌÛɯËɀõÓÜȭÌȭÚȭ 

"ÌɯÔÈÛÐÕ "ÏÙÐÚÛöÓÌ ,ÈÙÊÏÈÕËɪ+ÈÎÐÌÙɯÕÖÜÚɯÈɯ×ÌÙÔÐÚɯËɀÈÝÖÐÙɯÜÕÌɯÔÌÐÓÓÌÜÙÌɯÊÖÔ×ÙõÏÌÕÚÐÖÕɯ

ËÜɯÝÖÛÌɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯÌÕɯÍÈÝÌÜÙɯËÜɯ%ÙÖÕÛɯÕÈÛÐÖÕÈÓȮɯËÌɯÓÈɯËÐÝÌÙÚÐÛõɯËÌɯÓÌÜÙÚɯÔÖÛÐÝÈÛÐÖÕÚȮɯËÌɯÓÈɯ

ËõÚÐËõÖÓÖÎÐÚÈÛÐÖÕɯËÌɯÊÌɯÝÖÛÌȮɯËÜɯÙĠÓÌɯËÖÔÐÕÈÕÛɯËÌɯÓÈɯÔÈÛÙÐÊÌɯÊÖÕÑÜÎÈÓÌȮɯɯÍÈÔÐÓÐÈÓÌɯÌÛɯ

ÌÕÝÐÙÖÕÕÌÔÌÕÛÈÓÌɯËÈÕÚɯÊÌɯÝÖÛÌȭɯ"ɀÌÚÛɯÜÕɯõÓÌÊÛÖÙÈÛɯÙÌÓÈÛÐÝÌÔÌÕÛɯÔÖÜÝÈÕÛȭɯ 

)ÈÊØÜÌÓÐÕÌɯ"ÖÚÛÈɪ+ÈÚÊÖÜßɯÕÖÜÚɯÈɯÈ××ÖÙÛõɯËÌÚɯõÓõÔÌÕÛÚɯËÌɯÙõÍÓÌßÐÖÕɯÚÜÙɯÓÌÚɯÌßÛÙõÔÐÚÔÌÚɯ

ÙÌÓÐÎÐÌÜßȮɯÕÖÛÈÔÔÌÕÛɯÈÜ×ÙöÚɯËÌÚɯÑÌÜÕÌÚȭɯ$ÓÓÌɯÕÖÜÚɯÈɯ×ÈÙÓõɯËÌɯÓÈɯÓÖÎÐØÜÌɯÊÖÔÔÜÕÌɯãɯÛÖÜÚɯÓÌÚɯ
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ÌßÛÙõÔÐÚÔÌÚȮɯ ÌÛɯ ËÌɯ ØÜÌÓÓÌɯ ÔÈÕÐöÙÌɯ ÓÈɯ ÊÖÔÔÜÕÐÊÈÛÐÖÕɯ ÌÚÛɯ ÈÜɯ ÊÌÕÛÙÌɯ ËÌɯ ÛÖÜÛÌÚɯ ÓÌÚɯ

×ÙõÖÊÊÜ×ÈÛÐÖÕÚɯËÌɯÊÌÛɯÌßÛÙõÔÐÚÔÌȮɯÈÜɯÛÙÈÝÌÙÚɯËÌɯÔÈÕÐ×ÜÓÈÛÐÖÕÚɯËÐÝÌÙÚÌÚȭ 

$ÓÓÌɯÕÖÜÚɯÈɯÍÈÐÛɯÈ××ÙÖÊÏÌÙɯÈÜÚÚÐɯÓÌɯ×ÙÖÉÓöÔÌɯËÌɯÓÈɯɋ ÚÌÙÝÐÛÜËÌɯÝÖÓÖÕÛÈÐÙÌ ɌɯɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚȭ 

 

#ÈÕÚɯÊÌÛÛÌɯ×ÙÌÔÐöÙÌɯÛÈÉÓÌɯÙÖÕËÌȮɯãɯÛÙÈÝÌÙÚɯÓÌÚɯÛõÔÖÐÎÕÈÎÌÚɯËÌɯÕÖÚɯÛÙÖÐÚɯÐÕÛÌÙÝÌÕÈÕÛÌÚɯ

ØÜÌɯÑÌɯÝÈÐÚɯÝÖÜÚɯ×ÙõÚÌÕÛÌÙɯÛÖÜÛɯãɯÓɀÏÌÜÙÌȮɯÕÖÜÚɯÈÓÓÖÕÚɯÈÉÖÙËÌÙɯÓÈɯØÜÌÚÛÐÖÕɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯÌÛɯËÌɯ

ÓÌÜÙÚɯËÙÖÐÛÚɯÌÕɯ%ÙÈÕÊÌȮɯÍÈÊÌɯÈÜßɯÌßÛÙõÔÐÚÔÌÚɯÙÌÓÐÎÐÌÜßɯÌÛɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌÚȮɯÚÈÊÏÈÕÛɯØÜÌɯÓÌÚɯÕÐÝÌÈÜßɯ

ÌÜÙÖ×õÌÕÚɯÌÛɯÐÕÛÌÙÕÈÛÐÖÕÈÜßɯÚÌÙÖÕÛɯÈÉÖÙËõÚɯËÌÔÈÐÕȭ 

- #ÌɯØÜÌÓÓÌɯÔÈÕÐöÙÌɯÊÌÚɯÌßÛÙõÔÐÚÔÌÚɯÈÎÐÚÚÌÕÛɪÐÓÚɯËÈÕÚɯÕÖÚɯÛÌÙÙÐÛÖÐÙÌÚ ȳ 

- #ÌɯØÜÌÓÓÌɯÍÈñÖÕɯ×ÖÜÝÖÕÚɪÕÖÜÚɯÓÜÛÛÌÙɯÊÖÕÛÙÌɯÌÜß ȳ 

- 0ÜÌÓÓÌÚɯÌÙÙÌÜÙÚɯÕÌɯÍÈÜÛɪÐÓɯ×ÈÚɯÊÖÔÔÌÛÛÙÌȳ 

+ÌÚɯ ÊÖÕÚÌÙÝÈÛÐÚÔÌÚɯ ËÌɯ ËÙÖÐÛÌɯ ÌÛɯ ËɀÌßÛÙ÷ÔÌɯ ËÙÖÐÛÌȮɯ ÓÌÚɯ ÌßÛÙõÔÐÚÔÌÚɯ ×ÖÓÐÛÐØÜÌÚȮɯ ÓÌÚɯ

ÌßÛÙõÔÐÚÔÌÚɯÙÌÓÐÎÐÌÜßɯËɀÖÙÐÎÐÕÌÚɯËÐÝÌÙÚÌÚɯɪɯÌÛɯÚÜÙÛÖÜÛɯÊÈÛÏÖÓÐØÜÌÚɯÌÛɯÔÜÚÜÓÔÈÕÚɯɪɯÚÌɯ

ÙÌÑÖÐÎÕÌÕÛɯÛÖÜÚɯÌÛɯÚɀÜÕÐÚÚÌÕÛɯÊÖÕÛÙÌɯÓÌÚɯËÙÖÐÛÚɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚȭɯ-ÖÜÚɯÓɀÈÝÖÕÚɯÝÜɯÈÜɯÔÖÔÌÕÛɯËÌɯ

ÓÈɯɋ ÓÖÐɯÚÜÙɯÓÌɯÔÈÙÐÈÎÌɯ×ÖÜÙɯÛÖÜÚ Ɍȭɯ-ÖÜÚɯÓÌÚɯÈÝÖÕÚɯÝÜÚɯÜÕÐȭÌȭÚɯÊÖÕÛÙÌɯÓÌɯ×ÙÐÕÊÐ×ÌɯËÌɯÓɀõÎÈÓÐÛõȮɯ

ÈÐÕÚÐɯØÜÌɯÓÌÜÙÚɯÈÛÛÈØÜÌÚɯÊÖÕÑÖÐÕÛÌÚɯÊÖÕÛÙÌɯÜÕÌɯ×ÙõÛÌÕËÜÌɯɋ ÛÏõÖÙÐÌɯËÜɯÎÌÕÙÌ Ɍȭɯ(ÓÚɯÖÕÛɯÛÖÜÚɯ

ÜÕÌɯÔ÷ÔÌɯÐËõÖÓÖÎÐÌɯÝÐÚɪãɪÝÐÚɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚȭɯ+Èɯ×ÓÈÊÌɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯÌÚÛɯãɯÓÈɯÔÈÐÚÖÕȮɯÊÖÔÔÌɯ

õ×ÖÜÚÌɯÌÛɯÊÖÔÔÌɯÔöÙÌȭɯ$ÓÓÌÚɯÚÖÕÛɯÎÈÙËÐÌÕÕÌÚɯËÌÚɯÛÙÈËÐÛÐÖÕÚȮɯËÌɯÓÈɯÛÙÈÕÚÔÐÚÚÐÖÕɯËÌɯÊÌÛÛÌɯ

ÛÙÈËÐÛÐÖÕɯ×ÈÛÙÐÈÙÊÈÓÌȭɯ$ÓÓÌÚɯÚÖÕÛɯÖÉÑÌÛÚɯÌÛɯÕÖÕɯÚÜÑÌÛÛÌÚɯÈÜɯÉÖÕÏÌÜÙȭ 

+ÈɯÎÈÜÊÏÌɯÌÛɯÓɀÌßÛÙ÷ÔÌɪÎÈÜÊÏÌȮɯØÜÐɯÏÐÚÛÖÙÐØÜÌÔÌÕÛɯÖÕÛɯÚÖÜÛÌÕÜɯÓÌÚɯÙÌÝÌÕËÐÊÈÛÐÖÕÚɯÌÛɯÓÌÚɯ

ÓÜÛÛÌÚɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯËÈÕÚɯÓÌÜÙɯõÔÈÕÊÐ×ÈÛÐÖÕȮɯÖÕÛɯ×ÖÜÙɯ×ÈÙÛÐÌȮɯ×ÈÙɯÕÈĈÝÌÛõȮɯ×ÈÙɯÖ××ÖÙÛÜÕÐÚÔÌɯ

×ÖÓÐÛÐØÜÌɯÌÛɯ×ÈÙɯÊÜÓ×ÈÉÐÓÐÛõɯ×ÖÚÛÊÖÓÖÕÐÈÓÌȮɯ×ÙÐÚɯÓÌɯ×ÈÙÛÐɯËÜɯÙõÈÓÐÚÔÌɯÊÜÓÛÜÙÌÓȮɯÈÉÈÕËÖÕÕõɯÓÌɯ

ÊÖÔÉÈÛɯ ÍõÔÐÕÐÚÛÌȮɯ ×ÙÐÝÐÓõÎÐõɯ ÜÕÌɯ ÐÕÛÌÙÚÌÊÛÐÖÕÕÈÓÐÛõɯ ÌÙÙÖÕõÌɯ Öķɯ ÓÌÚɯ ÍõÔÐÕÐÚÛÌÚɯ ÚÖÕÛɯ

ÊÖÕÚÐËõÙõÌÚɯÊÖÔÔÌɯËÌÚɯÌÕÕÌÔÐȭÌȭÚɯËÌɯÊÓÈÚÚÌɯÕõÖÊÖÓÖÕÐÈÓÌȭ 

+ÌÚɯõÓÜȭÌȭÚɯÌÛɯÓÌɯ×ÖÜÝÖÐÙɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌȮɯ×ÖÜÙɯÚÌɯÍÈÐÙÌɯõÓÐÙÌɯÖÜɯÙõõÓÐÙÌȮɯÖÕÛɯÐÕÚÛÙÜÔÌÕÛÈÓÐÚõɯÓÌÚɯ

ÈÚÚÖÊÐÈÛÐÖÕÚɯÊÖÔÔÜÕÈÜÛÈÙÐÚÛÌÚȮɯËÖÕÛɯÐÓÚɯÚÌɯÛÙÖÜÝÌÕÛɯÈÜÑÖÜÙËɀÏÜÐɯÓÌÚɯÖÛÈÎÌÚȭɯ-ÖÜÚɯÓɀÈÝÖÕÚɯÝÜɯ

ãɯ!ÈÎÕÖÓÌÛɯ×ÈÙɯÌßÌÔ×ÓÌȮɯÖķɯÜÕɯÈËÑÖÐÕÛɯÈÜɯÔÈÐÙÌɯÈÜɯÔÖÔÌÕÛɯËÜɯƘƔÌ ÈÕÕÐÝÌÙÚÈÐÙÌɯËÌɯÓÈɯÓÖÐɯ5ÌÐÓɯ

ÚɀÌÚÛɯ×ÌÙÔÐÚɯËÌɯËÐÙÌɯÈÜ×ÙöÚɯËÌɯÓÈɯÊÖÔÔÜÕÈÜÛõɯËɀÈÎÎÓÖÔõÙÈÛÐÖÕÚɯØÜÌɯÓÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯØÜÐɯ

ÈÝÖÙÛÈÐÌÕÛɯõÛÈÐÌÕÛɯËÌÚɯÔÌÜÙÛÙÐöÙÌÚȭɯ+ÌɯÔÈÐÙÌɯÈɯÙÌÍÜÚõɯËÌɯÓÜÐɯÙÌÛÐÙÌÙɯÚÖÕɯ×ÖÚÛÌɯËɀÈËÑÖÐÕÛɯÔÈÓÎÙõɯ

ÕÖÚɯÔÈÕÐÍÌÚÛÈÛÐÖÕÚȭɯ-ÖÜÚɯÈÝÖÕÚɯÍÈÐÛɯËÌÜßɯÔÈÕÐÍÌÚÛÈÛÐÖÕÚɯÈÜɯÊÖÕÚÌÐÓɯÔÜÕÐÊÐ×ÈÓȮɯÌÛɯÐÓɯÚɀÌÕɯÌÚÛɯ

ÔÖØÜõȭ 

+ÌɯÔÈÕØÜÌɯËÌɯÊÖÜÙÈÎÌɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌɯËÌÚɯõÓÜȭÌȭÚɯÍÈÊÌɯÈÜßɯÌßÛÙõÔÐÚÛÌÚɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌÚɯÌÛɯÙÌÓÐÎÐÌÜßɯ

×ÌÙÔÌÛɯãɯÊÌÚɯÌßÛÙõÔÐÚÛÌÚɯËɀÈÊÊÙÖćÛÙÌɯÊÏÈØÜÌɯÑÖÜÙɯÓÌÜÙÚɯÙÌÝÌÕËÐÊÈÛÐÖÕÚɯÌÛɯ×ÌÛÐÛɯãɯ×ÌÛÐÛɯËÌɯ

ÎÙÐÎÕÖÛÌÙɯÌÛɯËɀÈÛÛÈØÜÌÙɯÓÌÚɯËÙÖÐÛÚɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚȮɯÈÐÕÚÐɯØÜÌɯÓÈɯÓÈĈÊÐÛõɯÌÛɯÓÌÚɯÈÊØÜÐÚɯÙõ×ÜÉÓÐÊÈÐÕÚȭɯ

(ÓɯÍÈÜÛɯÝÖÐÙɯÈÜÑÖÜÙËɀÏÜÐɯÓÌÚɯÊÙöÊÏÌÚɯÈ××ÈÙÈćÛÙÌɯËÈÕÚɯÓÌÚɯÔÈÐÙÐÌÚɯȵɯ 

 

)ÌɯÝÈÐÚɯãɯ×ÙõÚÌÕÛɯÓÈÐÚÚÌÙɯÓÈɯ×ÓÈÊÌɯãɯÕÖÚɯÛÙÖÐÚɯÐÕÛÌÙÝÌÕÈÕÛÌÚȭ 

+Èɯ×ÙÌÔÐöÙÌɯÌÚÛɯ)ÈÊØÜÌÓÐÕÌɯ#ÌÝÐÌÙȭɯ$ÓÓÌɯÝÈɯÕÖÜÚɯ×ÈÙÓÌÙɯËÌɯÚÈɯÊÈÕËÐËÈÛÜÙÌɯÈÜßɯõÓÌÊÛÐÖÕÚɯ

ÓõÎÐÚÓÈÛÐÝÌÚɯËÈÕÚɯÓÌÚɯ Ó×ÌÚɪ,ÈÙÐÛÐÔÌÚȭɯ)ÈÊØÜÌÓÐÕÌɯÌÚÛɯÙõÊÌÔÔÌÕÛɯÙÌÛÙÈÐÛõÌȭɯ$ÓÓÌɯÈɯÍÈÐÛɯÛÖÜÛÌɯÚÈɯ

ÊÈÙÙÐöÙÌɯãɯ ÐÙɯ%ÙÈÕÊÌɯÊÖÔÔÌɯ×ÌÙÚÖÕÕÌÓɯÈÜɯÚÖÓȭɯ$ÓÓÌɯÌÚÛɯÔÐÓÐÛÈÕÛÌɯãɯÓÈɯ"%#3ȭɯ)ÈÊØÜÌÓÐÕÌɯÈɯõÛõɯ

ÛÙöÚɯÈÊÛÐÝÌɯÛÖÜÛɯÈÜɯÓÖÕÎɯËÌɯÚÈɯÝÐÌɯ×ÖÜÙɯÓɀÈÝÈÕÊÌÔÌÕÛɯËÌÚɯËÙÖÐÛÚɯËÌÚɯÌÔ×ÓÖàõÌÚɯÌÛɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚȮɯ

ÌÕɯõÛÈÕÛɯÌÕÛÙÌɯÈÜÛÙÌÚɯÊÖɪÍÖÕËÈÛÙÐÊÌɯËÌɯ+ÈĈÊÐÛõ Ɣƚȭɯ$ÓÓÌɯÌÚÛɯÚÌÊÙõÛÈÐÙÌɯÎõÕõÙÈÓÌɯËõÓõÎÜõÌɯÈÜßɯ

ËÙÖÐÛÚɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯÌÛɯãɯÓɀõÎÈÓÐÛõɯÈÜɯ×ÈÙÛÐɯÚÖÊÐÈÓÐÚÛÌɯËÜɯƔƚȭɯ$ÓÓÌɯÌÚÛɯÈËÏõÙÌÕÛÌɯãɯÓɀ ÚÚÌÔÉÓõÌɯ

ËÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯÌÛɯÈÜɯ"(#%%ȭɯ$ÓÓÌɯÚɀÌÚÛɯ×ÙõÚÌÕÛõÌɯËÌÙÕÐöÙÌÔÌÕÛɯÈÜßɯõÓÌÊÛÐÖÕÚɯÓõÎÐÚÓÈÛÐÝÌÚɯËÌɯƖƔƕƛɯ
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ËÈÕÚɯÓÈɯÊÐÕØÜÐöÔÌɯÊÐÙÊÖÕÚÊÙÐ×ÛÐÖÕɯËÌÚɯ Ó×ÌÚɪ,ÈÙÐÛÐÔÌÚɯ×ÖÜÙɯÓÌɯ×ÈÙÛÐɯÚÖÊÐÈÓÐÚÛÌȮɯ×ÙĠÕÈÕÛɯÓÌÚɯ

ÝÈÓÌÜÙÚɯÚÖÊÐÈÓÌÚɯÌÛɯ×ÙÖÎÙÌÚÚÐÚÛÌÚɯØÜɀÌÓÓÌɯÈɯÛÖÜÑÖÜÙÚɯËõÍÌÕËÜÌÚȭɯ$ÓÓÌɯÝÈɯËÖÕÊɯÕÖÜÚɯ×ÈÙÓÌÙɯËÌɯ

ÚÖÕɯÌß×õÙÐÌÕÊÌɯËÈÕÚɯÜÕɯËõ×ÈÙÛÌÔÌÕÛɯÈÊØÜÐÚɯãɯÓÈɯËÙÖÐÛÌȭɯ+ÈɯÝÐÓÓÌɯËÌɯ-ÐÊÌɯÌÚÛɯÚÖÜÔÐÚÌɯãɯÓÈɯ

ËÙÖÐÛÌȮɯÝÖÐÙÌɯÓɀÌßÛÙ÷ÔÌɯËÙÖÐÛÌȮɯËÌ×ÜÐÚɯËÌÚɯËõÊÌÕÕÐÌÚȭɯ+ÌɯÝÖÛÌɯ+Ì /ÌÕɯàɯÈÝÖÐÚÐÕÌɯÓÌÚɯƘƔ ǔɯÈÜɯ

ƖÕËɯÛÖÜÙɯËÌÚɯÓõÎÐÚÓÈÛÐÝÌÚȮɯËÈÕÚɯÓÌÚɯËÌÜßɯÊÐÙÊÖÕÚÊÙÐ×ÛÐÖÕÚɯÖķɯÌÓÓÌɯõÛÈÐÛɯ×ÙõÚÌÕÛÌɯÊÖÕÛÙÌɯÜÕɯ

ÊÈÕËÐËÈÛɯ+1ȭɯ"ÌÛÛÌɯÚÐÛÜÈÛÐÖÕɯÌÚÛɯ×ÌÜÛɪ÷ÛÙÌɯËÜÌɯãɯÜÕÌɯ×Ö×ÜÓÈÛÐÖÕɯ×ÓÜÚɯäÎõÌɯØÜÌɯËÈÕÚɯÓÈɯ

ÔÖàÌÕÕÌɯËÌÚɯÎÙÈÕËÌÚɯÝÐÓÓÌÚɯËÌɯ%ÙÈÕÊÌɯÌÛɯÈÜÚÚÐɯãɯÜÕÌɯÍÖÙÛÌɯ×ÙõÚÌÕÊÌɯËÌɯÙÈ×ÈÛÙÐõÚɯËɀ ÓÎõÙÐÌȭɯ

#ÈÕÚɯÊÌɯÊÖÕÛÌßÛÌȮɯÓÌɯËÐÚÊÖÜÙÚɯËÜɯ%-ɯÕÖÛÈÔÔÌÕÛɯÈÕÛÐɪÐÔÔÐÎÙõÚɯÍÖÕÊÛÐÖÕÕÌɯãɯÍÖÕËȭ 

 

)ÈÊØÜÌÓÐÕÌ #$5($1 

,ÌÙÊÐȮɯ,ÐÊÏöÓÌȭɯ)ÌɯÝÖÜËÙÈÐÚɯËɀÈÉÖÙËɯÙÌÔÌÙÊÐÌÙɯ&ÌÕÌÝÐöÝÌɯËÌɯÔɀÈÝÖÐÙɯÐÕÝÐÛõÌɯÈÜÑÖÜÙËɀÏÜÐȭɯ

+ÖÙÚØÜɀÌÓÓÌɯÔɀÈɯÈ××ÌÓõÌɯÈÜɯÓÌÕËÌÔÈÐÕɯËÜɯ×ÙÌÔÐÌÙɯÛÖÜÙɯËÌÚɯ×ÙõÚÐËÌÕÛÐÌÓÓÌÚȮɯÌÍÍÈÙõÌɯÊÖÔÔÌɯ

ÕÖÜÚɯÓɀõÛÐÖÕÚɯÛÖÜÚɯ×ÈÙɯÓÌÚɯÙõÚÜÓÛÈÛÚɯËÜɯ%ÙÖÕÛɯÕÈÛÐÖÕÈÓɯãɯ-ÐÊÌɯÌÛɯËÈÕÚɯÓÌÚɯ Ó×ÌÚɪ,ÈÙÐÛÐÔÌÚȮɯÌÓÓÌɯ

ÔɀÈɯËÌÔÈÕËõɯȯɯɋ /ÌÜßɪÛÜɯÕÖÜÚɯÍÈÐÙÌɯØÜÌÓØÜÌɯÊÏÖÚÌɯÓãɪËÌÚÚÜÚȮɯÊÈÙɯÊÌÓÈɯ×ÈÙÈćÛɯÐÕÊÙÖàÈÉÓÌ ȳ Ɍ 

)ÌɯÝÈÐÚɯÔɀÈ××ÜàÌÙɯÚÜÙɯÊÌÚɯËÌÜßɯõÓÌÊÛÐÖÕÚȭɯ"ɀÌÚÛɯÜÕÌɯ×ÏÖÛÖÎÙÈ×ÏÐÌɯËÌɯÔÈɯÊÈÕËÐËÈÛÜÙÌȭɯ)ÌɯÕÌɯ

ÚÜÐÚɯÕÐɯÏÐÚÛÖÙÐÌÕÕÌȮɯÕÐɯÚÖÊÐÖÓÖÎÜÌȮɯÕÐɯ×ÖÓÐÛÖÓÖÎÜÌȭɯ"ÌɯÚÌÙÈɯÑÜÚÛÌɯÓÌɯ×ÌÛÐÛɯÝÖàÈÎÌɯõÓÌÊÛÖÙÈÓɯËɀÜÕÌɯ

ÊÈÕËÐËÈÛÌɯØÜÐɯÕÌɯÓÌɯËõÚÐÙÈÐÛɯ×ÈÚɯÍÖÙÊõÔÌÕÛɯÌÛɯØÜÐɯàɯÌÚÛɯÈÓÓõÌɯ×ÈÙÊÌɯØÜÌɯÊÌÓÈɯÓÜÐɯÈɯõÛõɯËÌÔÈÕËõȭ 

)ÌɯÝÈÐÚɯÊÖÔÔÌÕÊÌÙɯ×ÈÙɯÓÌÚɯ×ÈÙÖÓÌÚɯËÌɯÓɀÏàÔÕÌɯËÌɯ-ÐÊÌȭɯ5ÖÜÚɯÈÓÓÌáɯÊÖÔ×ÙÌÕËÙÌȭɯ)ÌɯÕÌɯÝÈÐÚɯ

×ÈÚɯÓÌɯÊÏÈÕÛÌÙȯɯɋ 3ÖÜÑÖÜÙÚȮɯÑÌɯÊÏÈÕÛÌÙÈÐɯÛÌÚɯÔÖÕÛÈÎÕÌÚȮɯÛÌÚɯÝÌÙÛÌÚɯÊÈÔ×ÈÎÕÌÚȮɯÛÖÕɯÎÙÈÕËɯÚÖÓÌÐÓɯËɀÖÙɯ

ÌÛɯÛÈɯÔÌÙɯËɀÈáÜÙȮɯÛÖÕɯÊÐÌÓɯ×ÜÙȮɯÓɀÖËÌÜÙɯËÌɯÛÖÕɯ×ÙÐÕÛÌÔ×ÚȮɯ-ÐÚÚÈɯÓÈɯ!ÌÓÓÈȭ Ɍɯ$ÛɯÊɀÌÚÛɯÝÙÈÐɯØÜÌɯÊÌÛÛÌɯÝÐÓÓÌɯ

ÌÚÛɯÉÌÓÓÌȮɯØÜÌɯÊÌÛÛÌɯÛÌÙÙÌɯÌÚÛɯÉÌÓÓÌȮɯÜÕÌɯÍÖÓÓÌɯÎõÖÎÙÈ×ÏÐÌȮɯÓÌÚɯ×ÐÌËÚɯËÈÕÚɯÓÈɯ,õËÐÛÌÙÙÈÕõÌȮɯÓÈɯ

Û÷ÛÌɯËÈÕÚɯÓÌÚɯÊÐÔÌÚȮɯØÜÐɯ×ÈÙÌÚÚÌɯËÈÕÚɯÓÌÚɯÝÐÎÕÖÉÓÌÚɯËÌÚɯÊÖÓÓÐÕÌÚȮɯÚɀõÊÏÈ××ÌɯËÈÕÚɯÓÌÚɯÚÌÙÙÌÚɯÌÛɯ

ÓÌÚɯÑÈÙËÐÕÚɯÔÈÙÈćÊÏÌÙÚɯËÌɯÓÈɯ×ÓÈÐÕÌȮɯÙÌÔÖÕÛÌɯ×ÈÙɯÓÌÚɯÝÈÓÓõÌÚȮɯÓÌÚɯ×äÛÜÙÈÎÌÚɯËÌɯÛÙÈÕÚÏÜÔÈÕÊÌȮɯ

ÓÌÚɯÚÛÈÛÐÖÕÚɯËÌɯÚÒÐɯÓɀÏÐÝÌÙȭɯ0ÜÐɯÍÓäÕÌɯËÈÕÚɯÚÌÚɯÔÜÚõÌÚȮɯÚÌÚɯõÎÓÐÚÌÚȮɯÓÌÚɯÙÜÌÓÓÌÚɯËÌɯÚÈɯÝÐÌÐÓÓÌɯÝÐÓÓÌɯ

ËÈÕÚɯÚÌÚɯÖÊÙÌÚɯÌÛɯÚÌÚɯÑÈÜÕÌÚȭɯ4ÕÌɯÝÐÚÐÖÕɯËÌɯÊÈÙÛÌɯ×ÖÚÛÈÓÌɯÖÜɯËÌɯËõ×ÓÐÈÕÛɯÛÖÜÙÐÚÛÐØÜÌȮɯÓÌɯËõÊÖÙɯ

ÌÚÛɯ×ÓÈÕÛõȮɯÓÈɯ×ÐöÊÌɯØÜÐɯÚɀàɯÑÖÜÌɯÈ××ÌÓÓÌɯãɯÓÈɯÙõÍÓÌßÐÖÕȭ 

$Ûɯ×ÜÐÚɯÓÌÚɯÙõÚÜÓÛÈÛÚɯÖÕÛɯõÛõɯÓãȮɯÈÜɯÓÌÕËÌÔÈÐÕɯËÜɯƕÌÙɯÛÖÜÙɯËÌɯÓÈɯÊÈÔ×ÈÎÕÌɯ×ÙõÚÐËÌÕÛÐÌÓÓÌȮɯÓÌÚɯ

 Ó×ÌÚɯ,ÈÙÐÛÐÔÌÚɯÈÝÈÐÌÕÛɯÝÖÛõɯÔÈÑÖÙÐÛÈÐÙÌÔÌÕÛɯ×ÖÜÙɯÓÌɯ%ÙÖÕÛɯ-ÈÛÐÖÕÈÓȮɯƕƔƜɯÊÖÔÔÜÕÌÚɯ%ÙÖÕÛɯ

-ÈÛÐÖÕÈÓɯÊÖÕÛÙÌɯƘƚɯ×ÖÜÙɯÓÌÚɯ1õ×ÜÉÓÐÊÈÐÕÚȮɯƙɯ×ÖÜÙɯ$Õɯ,ÈÙÊÏÌɯÌÛɯƙɯ×ÖÜÙɯÓÌÚɯ(ÕÚÖÜÔÐÚȭɯ)ÌɯÕÌɯ

ÝÈÐÚɯ×ÈÚɯÝÖÜÚɯÈÉÙÌÜÝÌÙɯËÌɯÊÏÐÍÍÙÌÚȮɯÈÜɯÙÐÚØÜÌɯËÌɯÓÌÚɯÖÜÉÓÐÌÙɯÈÜÚÚÐɯÝÐÛÌȭɯ ÓÖÙÚɯÑÌɯÝÈÐÚɯÈÓÓÌÙɯãɯ

ÓɀÌÚÚÌÕÛÐÌÓȭɯ2ÐɯÖÕɯÈÕÈÓàÚÌɯËÌɯ×ÓÜÚɯ×ÙöÚɯÓÌÚɯÙõÚÜÓÛÈÛÚȮɯÓÌÚɯØÜÈÙÛÐÌÙÚɯÙõÚÐËÌÕÛÐÌÓÚȮɯ×ÓÜÛĠÛɯÏÜ××õÚɯ

ÌÛɯÊÖÕÚÌÙÝÈÛÌÜÙÚȮɯÉÈÚÌɯÏÐÚÛÖÙÐØÜÌɯËÌɯÓÈɯËÙÖÐÛÌɯÙõ×ÜÉÓÐÊÈÐÕÌɯÖÕÛɯÝÖÛõɯ%ÐÓÓÖÕȮɯÓÌɯ%ÙÖÕÛɯ-ÈÛÐÖÕÈÓɯ

ÈÙÙÐÝÈÕÛɯÑÜÚÛÌɯËÌÙÙÐöÙÌȭɯ+ÌÚɯØÜÈÙÛÐÌÙÚɯ×Ö×ÜÓÈÐÙÌÚɯÖÕÛɯÝÖÛõɯ×ÖÜÙɯÓÌÚɯÌßÛÙ÷ÔÌÚȮɯ,õÓÌÕÊÏÖÕȮɯÚÜÐÝÐɯ

ËÌɯÛÙöÚɯ×ÙöÚɯ×ÈÙɯÓÌɯ%ÙÖÕÛɯ-ÈÛÐÖÕÈÓȭɯ"ÌÙÛÈÐÕÚɯØÜÈÙÛÐÌÙÚɯËÜɯÊÌÕÛÙÌɪÝÐÓÓÌȮɯÜÕɯ×ÌÜɯÉÖÉÖÚȮɯÖÕÛɯÝÖÛõɯ

,ÈÊÙÖÕȮɯÓÌÚɯÛÌÙÙÌÚɯÈÎÙÐÊÖÓÌÚȮɯÓÌÚɯÝÈÓÓõÌÚɯËÌɯÔÖÕÛÈÎÕÌɯÌÛɯÓÌÚɯØÜÈÙÛÐÌÙÚɯÓÌÚɯÔÖÐÕÚɯÜÙÉÈÐÕÚɯËÌɯÓÈɯ

ÝÐÓÓÌɯÖÕÛɯÈÓÓöÎÙÌÔÌÕÛɯÝÖÛõɯ%ÙÖÕÛɯ-ÈÛÐÖÕÈÓȭɯ)ÌɯÕÌɯÝÖÜÚɯ×ÈÙÓÌɯ×ÈÚɯËÜɯ/ÈÙÛÐɯ2ÖÊÐÈÓÐÚÛÌȮɯÑÌɯÕÌɯÚÈÐÚɯ

×ÈÚɯÌÕÊÖÙÌɯÔÌɯÛÐÙÌÙɯÜÕÌɯÉÈÓÓÌɯËÈÕÚɯÓÌɯ×ÐÌËȱ 

-ÖÜÚɯÝÌÙÙÖÕÚɯØÜÌɯÓÌɯÛÌÙÙÐÛÖÐÙÌɯÕɀÌÚÛɯ×ÈÚɯÜÕÌɯÙÈÐÚÖÕɯÚÜÍÍÐÚÈÕÛÌȭ 

$ÚÛɪÊÌɯÙõÌÓÓÌÔÌÕÛɯÜÕÌɯÚÜÙ×ÙÐÚÌ ȳɯ.ÜÐɯ×ÈÙÊÌɯØÜÌɯÓÌɯ%-ɯÎÈÎÕÌɯ×ÓÜÚɯËÌɯƗƔƔƔɯÝÖÐßɯËÌ×ÜÐÚɯƖƔƕƖɯãɯ

-ÐÊÌȮɯɯÔ÷ÔÌɯÚÐɯ%ÐÓÓÖÕɯÓɀÌÔ×ÖÙÛÌɯÈÜɯƕÌÙɯÛÖÜÙȮɯÖÜÐɯ×ÈÙÊÌɯØÜÌɯËÌÚɯ×ÌÛÐÛÌÚɯÝÐÓÓÌÚɯËÜɯËõ×ÈÙÛÌÔÌÕÛɯ

ÊÖÔÔÌɯ"ÖÕÛÌÚȮɯØÜÐɯÖÕÛɯÜÕɯÔÈÐÙÌɯÊÖÔÔÜÕÐÚÛÌȮɯÖÕÛɯ×ÓÈÊõɯÓÈɯÊÈÕËÐËÈÛÌɯÍÙÖÕÛÐÚÛÌɯÌÕɯÛ÷ÛÌȭɯ.ÜÐɯ

×ÈÙÊÌɯØÜÌɯ×ÙöÚɯËÌɯ-ÐÊÌȮɯÓɀÈÕÊÐÌÕÕÌɯÝÈÓÓõÌɯÙÖÜÎÌɯËÜɯ/ÈÐÓÓÖÕȮɯÈɯÝÖÛõɯ%ÙÖÕÛɯ-ÈÛÐÖÕÈÓɯãɯƚƔǔȭɯ

,ÈÙàÓÐÕÌɯ#ÌÚÉÐÖÓÓÌÚȮɯõÊÙÐÝÈÐÕÌɯÌÛɯÌÕÍÈÕÛɯËÜɯ×ÈàÚȮɯÌÚÚÈàÌɯËÌɯÊÖÔ×ÙÌÕËÙÌȮɯËÈÕÚɯÜÕÌɯÛÙÐÉÜÕÌɯ

ËÜɯ,ÖÕËÌɯÈÜɯÓÌÕËÌÔÈÐÕɯËÜɯƕÌÙɯÛÖÜÙȭɯɋ #ÈÕÚɯÔÈɯÊÖÔÔÜÕÌɯÐÓɯàɯÈɯÜÕÌɯÝÐÌɯÈÚÚÖÊÐÈÛÐÝÌȮɯËÌÚɯ
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õØÜÐ×ÌÔÌÕÛÚɯÊÜÓÛÜÙÌÓÚȮɯÜÕÌɯÔõËÐÈÛÏöØÜÌȮɯÜÕɯÔÜÚõÌɯËÌÚɯÈÙÛÚɯÌÛɯÛÙÈËÐÛÐÖÕÚɯ×Ö×ÜÓÈÐÙÌÚȮɯÜÕɯÛÏõäÛÙÌȮɯÜÕÌɯ
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ÍÓÈÔÉÈÕÛɯÕÌÜÍȮɯÓÌɯÛÈÜßɯËÌɯÊÏĠÔÈÎÌɯÌÚÛɯ×ÙÌÚØÜÌɯËÌÜßɯÍÖÐÚɯÔÖÐÕËÙÌɯØÜÌɯÓÈɯÔÖàÌÕÕÌɯÕÈÛÐÖÕÈÓÌȮɯ

ÓɀÐÔÔÐÎÙÈÛÐÖÕɯÌÚÛɯÍÈÐÉÓÌɯÌÛɯÚɀÐÓɯÕɀàɯÈɯÈÜÊÜÕɯÍÖàÌÙɯÙÌËÌÝÈÉÓÌɯËÌɯÓɀÐÔ×ĠÛɯÚÜÙɯÓÈɯÍÖÙÛÜÕÌȮɯÓÈɯ×ÈÙÛɯËÌÚɯÍÖàÌÙÚɯ

ÍÐÚÊÈÜßɯÐÔ×ÖÚÈÉÓÌÚɯÌÚÛɯ×ÓÜÚɯõÓÌÝõÌɯØÜÌɯÓÈɯÔÖàÌÕÕÌ Ɍȭɯ ÓÖÙÚɯ×ÖÜÙØÜÖÐ ȳɯ$ÛɯÕÖÕȮɯÊÌɯÕɀÌÚÛɯ×ÈÚɯÜÕÌɯ

ÚÜÙ×ÙÐÚÌȮɯ×ÈÙÊÌɯØÜÌɯÊÌÛÛÌɯÝÐÓÓÌɯÌÛɯÊÌɯËõ×ÈÙÛÌÔÌÕÛɯÖÕÛɯÜÕÌɯÓÖÕÎÜÌɯÏÐÚÛÖÐÙÌȮɯËɀÐÔÔÐÎÙÈÛÐÖÕɯÌÛɯ
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-ÐÊÌɯÌÚÛɯÛÌÙÙÌɯÍÙÈÕñÈÐÚÌɯËÌ×ÜÐÚɯÓÌɯƖƘɯ,ÈÙÚɯƕƜƚƔȮɯÓÈɯÍÙÖÕÛÐöÙÌɯÌÕÛÙÌɯÓɀÈÕÊÐÌÕɯ"ÖÔÛõɯËÌɯ-ÐÊÌɯ
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-ÐÊÌɯÈɯÈÜÚÚÐɯÜÕÌɯÓÖÕÎÜÌɯÏÐÚÛÖÐÙÌɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌɯãɯÙÌÉÖÕËÐÚÚÌÔÌÕÛÚȮɯÓÌɯ%ÙÖÕÛɯ-ÈÛÐÖÕÈÓɯÕÌɯÕÈćÛɯ

×ÈÚɯËÌɯÕÜÓÓÌɯ×ÈÙÛȮɯÚ×ÖÕÛÈÕõÔÌÕÛȭɯ(ÓɯÝÐÌÕÛɯËÌɯÓÖÐÕȭ 
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×ÓÌÐÕÚɯ×ÖÜÝÖÐÙÚɯãɯ/õÛÈÐÕ ȰɯÔÈÐÚɯÌÕɯƕƝƘƖȮɯØÜÈÕËɯÓÌÚɯÍÈÚÊÐÚÛÌÚɯÐÛÈÓÐÌÕÚɯÌÕÛÙÌÕÛɯËÈÕÚɯ-ÐÊÌȮɯÐÓɯÕÌɯ

ÓÌɯÚÜ××ÖÙÛÌɯ×ÈÚȮɯÚɀÌÕÍÜÐÛȮɯÐÓɯÌÚÛɯÙÌ×ÙÐÚɯ×ÈÙɯÓÈɯÔÐÓÐÊÌɯÌÛɯÐÕÊÈÙÊõÙõȭɯ.ÕɯÈɯÉÌÈÜɯ÷ÛÙÌɯÍÈÚÊÐÚÛÌȮɯ÷ÛÙÌɯ

ÈÊÊÜÚõɯËÌɯÊÖÓÓÈÉÖÙÈÛÐÖÕȮɯÖÕɯÕÌɯÚÜ××ÖÙÛÌɯ×ÈÚɯ×ÖÜÙɯÈÜÛÈÕÛɯØÜÌɯÓÌÚɯÔ÷ÔÌÚɯØÜÌɯÓɀÖÕɯÚÖÜÛÌÕÈÐÛɯ

ËÌɯÓÖÐÕȮɯÌÕÝÈÏÐÚÚÌÕÛɯÚÈɯÝÐÓÓÌȭɯ"ÌÓÈɯÕÌɯÓɀÌÔ×÷ÊÏÌɯ×ÈÚɯËÌɯÙÌÛÙÖÜÝÌÙɯÚÖÕɯÚÐöÎÌɯËÌɯÔÈÐÙÌɯÌÕɯƕƝƘƛȮɯ

ÌÛɯÚÜÙɯÓÈɯ×ÓÈØÜÌɯØÜÐɯÐÕËÐØÜÌɯÓÌɯÕÖÔɯËÌɯÓɀÈÝÌÕÜÌɯØÜÐɯ×ÖÙÛÌɯÚÖÕɯÕÖÔȮɯÐÓɯÌÚÛɯõÊÙÐÛ )ÌÈÕɯ,õËÌÊÐÕȮɯ

"ÖÕÚÜÓɯËÌɯ-ÐÊÌȮɯÊÖÔÔÌɯÚÌɯÕÖÔÔÈÐÌÕÛɯÓÌÚɯÔÈÐÙÌÚɯËÜɯ"ÖÔÛõɯËÌɯ2ÈÝÖÐÌɯÈÝÈÕÛɯÓÌɯÙÈÛÛÈÊÏÌÔÌÕÛɯ
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ËÌɯ-ÐÊÌɯãɯÓÈɯ%ÙÈÕÊÌȭɯ!ÌÓɯÌßÌÔ×ÓÌɯËɀÐËÌÕÛÐÛÈÙÐÚÔÌɯãɯÚÈɯÝÐÓÓÌȮɯÈÝÈÕÛɯËÌɯÓɀ÷ÛÙÌɯãɯÚÌÚɯÐËõÌÚɯÖÜɯãɯÓÈɯ

%ÙÈÕÊÌȭɯ 

"ɀÌÚÛɯÚÖÕɯÍÐÓÚɯ)ÈÊØÜÌÚɯ,õËÌÊÐÕɯØÜÐɯ×ÙÌÕËɯÓÈɯÚÜÐÛÌɯÌÛɯÚÌÙÈɯÔÈÐÙÌɯƖƙɯÈÕÚɯËÜÙÈÕÛȮɯËÌɯƕƝƚƙɯãɯƝƔȮɯ

õÓÜɯÈÜÚÚÐɯƘɯÍÖÐÚɯËõ×ÜÛõȮɯ/ÙõÚÐËÌÕÛɯËÜɯÊÖÕÚÌÐÓɯÎõÕõÙÈÓȮɯÚÌÊÙõÛÈÐÙÌɯËɀõÛÈÛɯÈÜɯ3ÖÜÙÐÚÔÌɯ1/1ɯÚÖÜÚɯ

"ÏÐÙÈÊȭɯ(ÓɯÚÌɯËõÊÓÈÙÌɯÖÜÝÌÙÛÌÔÌÕÛɯÈÕÛÐɪÊÖÔÔÜÕÐÚÛÌȮɯÚÌɯ×ÙÖÕÖÕÊÌɯÊÖÕÛÙÌɯÓɀÈÝÖÙÛÌÔÌÕÛɯÌÕɯ

ƕƝƛƙȮɯÑÜÔÌÓÓÌɯ-ÐÊÌɯÈÝÌÊɯÓÈɯÝÐÓÓÌɯËÜɯ"È×ɯȹ ÍÙÐØÜÌɯËÜɯ2ÜËȺɯËÜɯÛÌÔ×ÚɯËÌɯÓɀÈ×ÈÙÛÏÌÐËȮɯÝÖÛÌɯÊÖÕÛÙÌɯ

ÓɀÈÉÖÓÐÛÐÖÕɯËÌɯÓÈɯ×ÌÐÕÌɯËÌɯÔÖÙÛȮɯÚÌɯÙÈ××ÙÖÊÏÌɯËÜɯ%ÙÖÕÛɯ-ÈÛÐÖÕÈÓɯËÖÕÛɯÐÓɯËÐÛɯ×ÈÙÛÈÎÌÙɯÓÌÚɯÐËõÌÚɯ

ãɯƝƝȮƝǔȮɯÌÛɯÛÐÌÕÛɯËÌÚɯ×ÙÖ×ÖÚɯÈÕÛÐÚõÔÐÛÌÚɯãɯÓɀÌÕÊÖÕÛÙÌɯËÌɯÛÙÖÐÚɯÊÖÕÚÌÐÓÓÌÙÚɯÔÜÕÐÊÐ×ÈÜßɯØÜÐɯ

ÈÝÈÐÌÕÛɯËõÔÐÚÚÐÖÕÕõɯÚÜÐÛÌɯãɯÚÌÚɯ×ÙÐÚÌÚɯËÌɯ×ÖÚÐÛÐÖÕȭɯ,ÈÐÚɯÊÌɯÚÖÕÛɯÓÌÚɯÈÍÍÈÐÙÌÚɯØÜÐɯÝÖÕÛɯÓÌɯÍÈÐÙÌɯ

ÛÖÔÉÌÙɯãɯ×ÈÙÛÐÙɯËÌɯƕƝƝƔȭɯ(ÓɯÌÚÛɯÈÊÊÜÚõɯËÌɯËõÓÐÛɯËɀÐÕÎõÙÌÕÊÌȮɯËɀÈÉÜÚɯËÌɯÉÐÌÕɯÚÖÊÐÈÓȮɯËÌɯ

ÊÖÙÙÜ×ÛÐÖÕȮɯËÌɯÍÙÈÜËÌɯÍÐÚÊÈÓÌȮɯÙÐÌÕɯËÌɯÔÖÐÕÚȮɯÊÌɯØÜÐɯÕɀÌÔ×÷ÊÏÌɯÌÕɯÙÐÌÕɯÓÌÚɯ-ÐñÖÐÚɯËÌɯÝÖÛÌÙɯ

ÜÕÌɯÊÐÕØÜÐöÔÌɯÍÖÐÚɯ×ÖÜÙɯÓÜÐɯÌÕɯƕƝƜƝȭɯ(ÓɯÚɀÌÕÍÜÐÛɯÌÕɯ4ÙÜÎÜÈàȭɯ2ɀÌÕÚÜÐÛɯÜÕɯÍÌÜÐÓÓÌÛÖÕɯÎÙÖÛÌÚØÜÌȮɯ

ÖķɯÐÓɯÌÚÛɯÙÈÛÛÙÈ×õȮɯÙÌÓäÊÏõȮɯ×ÜÙÎÌɯƖƕɯÔÖÐÚɯËÌɯ×ÙÐÚÖÕȮɯÌÛɯÍÐÕÐÛɯÚÈɯÝÐÌȮɯÓÐÉÙÌɯãɯ/ÜÕÛÈɯËÌÓɯ$ÚÛÌɯÖķɯÐÓɯ

ÔÌÜÙÛɯÌÕɯƕƝƝƜȭɯ(ÓɯÈÜÙÈɯËÙÖÐÛɯãɯËÌÚɯÖÉÚöØÜÌÚɯãɯ-ÐÊÌȮɯ×ÈàõÌÚɯ×ÈÙɯÓÈɯÝÐÓÓÌȭɯ(ÓɯàɯÈɯÌÕÊÖÙÌɯ

ÈÜÑÖÜÙËɀÏÜÐɯËÌÚɯ-ÐñÖÐÚɯØÜÐɯÚÌɯËÐÚÌÕÛɯÔõËÌÊÐÕÐÚÛÌÚɯÌÛɯÙÐÌÕɯËɀÈÜÛÙÌȭɯ"ÌÛÛÌɯÊÖÕÍÜÚÐÖÕɯÔÈÍÐÌÜÚÌɯ

ÌÕÛÙÌɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌɯËÌɯÓÈɯÝÐÓÓÌɯÌÛɯÈÍÍÈÐÙÐÚÔÌȮɯÊÌÛɯÖÙÎÜÌÐÓɯØÜÐɯÍÈÐÛɯÌÕÊÖÙÌɯËÐÙÌȮɯÔÖÐɯÑÌɯÚÜÐÚɯ-ÐñÖÐÚɯÌÛɯÓÌɯ

ÙÌÚÛÌɯÑÌɯÔɀÌÕɯÍÖÜÚɯÈɯõÛõɯÌÕÛÙÌÛÌÕÜɯ×ÈÙɯÜÕɯÊÓÐÌÕÛõÓÐÚÔÌɯÍÖÙÊÌÕõȮɯÜÕɯÙÌÛÖÜÙɯÈÜɯÕÐÚÚÈÙÛɯÚÖÜÛÌÕÜɯ×ÈÙɯ

ÓÌÚɯ×ÓÜÚɯÕÖÚÛÈÓÎÐØÜÌÚɯËɀÜÕɯ×ÈÚÚõɯÎÓÖÙÐÌÜßȭɯ+ÈɯÓÈÕÎÜÌɯÌßÊÓÜÈÕÛÌȮɯØÜÌɯÓɀÖÕɯ×ÈÙÓÌɯÌÕÛÙÌɯÚÖÐɯ

ØÜÈÕËɯÖÕɯÕÌɯÝÌÜÛɯ×ÈÚɯØÜÌɯÓÌÚɯÈÜÛÙÌÚɯÊÖÔ×ÙÌÕÕÌÕÛȮɯØÜÈÕËɯÖÕɯÝÌÜÛɯÍÈÐÙÌɯÎÙÖÜ×ÌȮɯÕÖÜÚɯÍÈÊÌɯ

ÈÜßɯÈÜÛÙÌÚȮɯØÜÐɯÕÌɯÚÖÕÛɯ×ÈÚɯËɀÐÊÐȮɯÔ÷ÔÌɯÚɀÐÓÚɯàɯÝÐÝÌÕÛɯËÌ×ÜÐÚɯƙƔɯÈÕÚȭɯ 

$ÛɯÓÌɯÍÓÐÙÛɯËÌɯ-ÐÊÌɯÈÝÌÊɯÓɀÌßÛÙ÷ÔÌɯËÙÖÐÛÌɯÊÖÕÛÐÕÜÌȭɯ+ÌɯÔÈÐÙÌɯÚÜÐÝÈÕÛȮɯ)ÈÊØÜÌÚɯ/ÌàÙÈÛȮɯ×ÌÕËÈÕÛɯ

×ÙÌÚØÜÌɯƕƗɯÈÕÚɯËÌɯƕƝƝƙɯãɯƖƔƔƜȮɯÙÌÑÖÐÕÛɯÓÌɯ%ÙÖÕÛɯ-ÈÛÐÖÕÈÓɯÌÕɯƕƝƛƗɯÌÛɯÚɀÐÔ×ÖÚÌɯÊÖÔÔÌɯÓÌɯÓÌÈËÌÙɯ

ÓÖÊÈÓȭɯ,ÈÐÚɯÈ×ÙöÚɯ×ÓÜÚÐÌÜÙÚɯõÊÏÌÊÚɯõÓÌÊÛÖÙÈÜßɯÌÕɯÛÈÕÛɯËÌɯ%-ȮɯÌÛɯ×ÖÜÙɯÊÖÕØÜõÙÐÙɯÓÈɯÔÈÐÙÐÌɯËÌɯ

-ÐÊÌȮɯÐÓɯÚÌɯ×ÙõÚÌÕÛÌɯÚÖÜÚɯÓÌÚɯÊÖÜÓÌÜÙÚɯËÜɯ1/1ȭɯ)ÌɯÓÌɯÊÐÛÌɯÌÕɯƕƝƝƘ ȯɯɋ )ɀÌÕɯÈÐɯÈÚÚÌáɯØÜÌɯÕÖÜÚɯÑÖÜÐÖÕÚɯ

ÓÌÚɯõÛÌÙÕÌÓÚɯ/ÖÜÓÐËÖÙȮɯÐÓɯÕɀàɯÈɯ×ÈÚɯËɀÈÜÛÙÌɯÚÖÓÜÛÐÖÕɯ×ÖÜÙɯÌÔ×ÖÙÛÌÙɯÓÈɯÔÈÐÙÐÌɯËÌɯ-ÐÊÌɯØÜÌɯËÌɯÔÌÛÛÙÌɯÚÖÕɯ

õÛÐØÜÌÛÛÌɯ%-ɯËÈÕÚɯÓÈɯ×ÖÊÏÌȭɯ)ɀÌÚ×öÙÌɯØÜÌɯ)ÌÈÕɯ,ÈÙÐÌɯ+Ìɯ/ÌÕɯÊÖÔ×ÙÌÕËÙÈɯØÜɀÌÕɯ×ÙÖ×ÖÚÈÕÛɯÈÜÑÖÜÙËɀÏÜÐɯ

ÜÕÌɯÈÜÛÙÌɯÍÖÙÔÌɯËɀÈÊÛÐÖÕɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌɯÈÜɯÕÐÝÌÈÜɯÓÖÊÈÓȮɯÑÌɯÕÌɯÍÈÐÚɯØÜÌɯÛÙÈÊÌÙɯÓÌɯÊÏÌÔÐÕɯØÜÐɯÕÖÜÚɯ×ÌÙÔÌÛÛÙÈɯ

ãɯÛÌÙÔÌɯËÌɯÕÌɯ×ÓÜÚɯ÷ÛÙÌɯËÐÈÉÖÓÐÚõÚȭɯ+ɀÌÍÍÐÊÈÊÐÛõɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌɯËÖÐÛɯ×ÙÐÔÌÙɯÈÝÈÕÛɯÛÖÜÛɯÓÌɯÙÌÚÛÌ Ɍȭɯ,ÈÓÎÙõɯÚÖÕɯ

Ëõ×ÈÙÛɯËÜɯ%-ɯÐÓɯÚÖÜÓÐÎÕÌɯØÜɀÐËõÖÓÖÎÐØÜÌÔÌÕÛɯÐÓɯÕɀÈɯ×ÈÚɯÝÈÙÐõȭɯ ÐÕÚÐɯËÈÕÚɯ-ÐÊÌɪ,ÈÛÐÕɯÐÓɯ

ÈÚÚÜÙÌ ȯɯɋ )ÌɯÕɀÈÐɯ×ÈÚɯÊÏÈÕÎõɯËɀÜÕɯÐÖÛÈɯÌÛɯÑÌɯÊÖÕÛÐÕÜÌɯËÌɯ×ÈÙÛÈÎÌÙɯÓɀÌÚÚÌÕÛÐÌÓɯËÌÚɯÝÈÓÌÜÙÚɯÕÈÛÐÖÕÈÓÌÚɯËÜɯ

×ÈÙÛÐɯËÌɯ)ÌÈÕɯ,ÈÙÐÌɯ+Ìɯ/ÌÕ ɌȮɯÌÛɯÚÜÙɯ%ÙÈÕÊÌɪ(ÕÛÌÙɯÐÓɯËõÊÓÈÙÌɯɋ ÓÌÚɯõÓÌÊÛÌÜÙÚɯËÜɯ%ÙÖÕÛɯ-ÈÛÐÖÕÈÓɯÚÈÝÌÕÛɯ

ØÜÌȮɯÈÜɯÍÖÕËɯËÌɯÔÖÐȮɯÐÓÚɯÔÌɯÛÙÖÜÝÌÙÖÕÛɯÛÖÜÑÖÜÙÚɯãɯÓÌÜÙÚɯÊĠÛõÚȮɯÑÌɯÕɀÈÐɯ×ÈÚɯÊÏÈÕÎõ Ɍȭɯ 

)ÈÊØÜÌÚɯ/ÌàÙÈÛɯÈɯõÛõɯõÓÜɯÌÛɯÙõõÓÜɯÔÈÐÙÌɯËÌɯ-ÐÊÌɯ×ÌÕËÈÕÛɯƕƖɯÈÕÚȭɯ 

-ÐÊÌɯ×ÓÜÙÐÌÓÓÌȮɯ-ÐÊÌɯÔÖÚÈĈØÜÌɯËÌɯÊÜÓÛÜÙÌÚȮɯËÌɯÙÌÓÐÎÐÖÕÚȮɯÛÌÙÙÌɯËɀÈÊÊÜÌÐÓɯÈÜÚÚÐɯ×ÖÜÙɯÓÌÚɯÙÌÛÙÈÐÛõÚɯ

ËɀÖķɯØÜɀÐÓÚɯÝÐÌÕÕÌÕÛȮɯÊÌÜßɯØÜÐɯÌÕɯÖÕÛɯÓÌÚɯÔÖàÌÕÚȮɯ×ÖÜÙɯÓÌÚɯÔÈÎÕÈÛÚɯËÌɯÛÖÜÚɯÓÌÚɯ×ÈàÚɯãɯÓÈɯ

ÙÌÊÏÌÙÊÏÌɯËÌɯÚÖÓÌÐÓȭɯ3ÖÜÛÌÚɯÊÌÚɯÔÐÎÙÈÛÐÖÕÚɯÍÖÕÛɯËÌÚɯ Ó×ÌÚɪ,ÈÙÐÛÐÔÌÚɯÜÕÌɯ×Ö×ÜÓÈÛÐÖÕɯ

ÌßÛÙ÷ÔÌÔÌÕÛɯÉÙÈÚÚõÌȮɯÌÕɯ×ÌÙ×õÛÜÌÓÓÌɯÌß×ÈÕÚÐÖÕȮɯÌÛɯÎõÕöÙÌɯËÌɯÍÖÙÛÌÚɯÐÕõÎÈÓÐÛõÚȭɯ 

 

(ÕõÎÈÓÐÛõÚɯËÈÕÚɯÓÌÚɯÛÌÙÙÐÛÖÐÙÌÚȮɯÈÝÌÊɯËɀÜÕɯÊĠÛõɯÓÌÚɯÏÈÉÐÛÈÕÛÚɯËÌÚɯØÜÈÙÛÐÌÙÚɯÙõÚÐËÌÕÛÐÌÓÚȮɯÙÌÛÙÈÐÛõÚɯ

ÖÜɯÕÖÕȮɯËÌɯÓɀÈÜÛÙÌɯÓÌÚɯÍÈÔÐÓÓÌÚɯØÜÐɯÝÐÝÌÕÛɯËÈÕÚɯÓÌÚɯØÜÈÙÛÐÌÙÚɯËÐÛÚɯÚÌÕÚÐÉÓÌÚȮɯÌÛɯÓÌÚɯÑÌÜÕÌÚɯãɯÓÈɯ

ÙÌÊÏÌÙÊÏÌɯËÌɯÛÙÈÝÈÐÓȮɯÚÖÜÝÌÕÛɯ×ÙõÊÈÐÙÌɯÌÛɯÚÈÐÚÖÕÕÐÌÙȭɯ3ÖÜÛÌÚɯÊÌÚɯ×Ö×ÜÓÈÛÐÖÕÚɯÕÌɯÚÌɯÊÙÖÐÚÌÕÛɯ

×ÙÈÛÐØÜÌÔÌÕÛɯ×ÈÚȭɯ,ÈÐÚɯÝÖÜÚɯÔÌɯËÐÙÌáȮɯ-ÐÊÌɯÕɀÌÚÛɯ×ÈÚɯÓÈɯÚÌÜÓÌɯÝÐÓÓÌɯËÌɯ%ÙÈÕÊÌɯÖÜɯÚÌɯ×ÖÚÌÕÛɯ

ËÌÚɯ×ÙÖÉÓöÔÌÚɯËɀÐÕõÎÈÓÐÛõɯÚÖÊÐÈÓÌȭɯ,ÈÐÚɯÐÊÐɯÓÈɯÙÐÊÏÌÚÚÌɯÚÌɯÝÖÐÛȮɯÌÓÓÌɯÌÚÛɯÊÙÐÈÕÛÌȮɯÌÓÓÌɯÚɀÌß×ÖÚÌȮɯ

ÌÓÓÌɯÚÌɯ×ÈÝÈÕÌȮɯÌÓÓÌɯÍÈÐÛɯËÜɯÉÙÜÐÛȮɯÌÓÓÌɯÌÚÛɯÛÙÖ×ɯÉÙÖÕáõÌȮɯÌÓÓÌɯÚÖÙÛɯÚÌÚɯÉÐÑÖÜßɯÊÓÐÕØÜÈÕÛÚɯÌÛɯÚÌÚɯ
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ÛÈÓÖÕÚɯÏÈÜÛÚȮɯÚÌÚɯÔÖÛÖÚɯÌÛɯÝÖÐÛÜÙÌÚɯËÌɯÓÜßÌȮɯÌÓÓÌɯÚɀõÛÈÓÌɯËÈÕÚɯÓÌÚɯÔÈÎÕÐÍÐØÜÌÚɯÔÈÐÚÖÕÚɯËÜɯ

ËõÉÜÛɯËÜɯÚÐöÊÓÌȮɯÊÖÕÚÛÙÜÐÛÌÚɯ×ÈÙɯÓÌÚɯÙÐÊÏÌÚɯÈÕÎÓÈÐÚɯÖÜɯÌÜÙÖ×õÌÕÚɯÝÌÕÜÚɯ×ÈÚÚÌÙɯÓɀÏÐÝÌÙɯÚÜÙɯÓÈɯ

"ĠÛÌɯËɀ áÜÙȮɯÌÓÓÌɯÈÔÈÙÙÌɯÚÌÚɯÉÈÛÌÈÜßɯËÈÕÚɯÓÌÚɯ×ÖÙÛÚɯËÌɯ×ÓÈÐÚÈÕÊÌȮɯÕÈÎÌɯËÈÕÚɯÚÌÚɯ×ÐÚÊÐÕÌÚɯ

×ÙÐÝõÌÚɯÚÜÙɯÚÌÚɯÊÖÓÓÐÕÌÚȭɯ+ÈɯÙÐÊÏÌÚÚÌɯËõÎÖÜÓÐÕÌȮɯØÜÈÕËɯãɯÓɀÈÜÛÙÌɯÉÖÜÛɯËÌɯÓÈɯÓÐÎÕÌɯËÌɯÛÙÈÔÞÈàɯ

ÓÌÚɯÍÈÔÐÓÓÌÚɯÌÛɯ×Ö×ÜÓÈÛÐÖÕɯÓÌÚɯ×ÓÜÚɯ×ÈÜÝÙÌÚɯÚÖÕÛɯõÊÈÙÛõÌÚɯËÌɯÊÌÛÛÌɯÐÔÈÎÌɯËÌɯÊÈÙÛÌɯ×ÖÚÛÈÓÌȭɯ 

%ÈÐÙÌɯÜÕÌɯÊÈÔ×ÈÎÕÌɯõÓÌÊÛÖÙÈÓÌȮɯ×ÖÜÙɯÓÈɯ×ÙÌÔÐöÙÌɯÍÖÐÚȮɯÊɀÌÚÛɯÓÐÙÌɯÚÈɯÝÐÓÓÌɯãɯÓÐÝÙÌɯÖÜÝÌÙÛȮɯÊɀÌÚÛɯ

ÌÕɯ×ÈÙÊÖÜÙÈÕÛɯÓÌÚɯØÜÈÙÛÐÌÙÚȮɯÛÌÕÛÌÙɯËÌɯÚɀÌß×ÓÐØÜÌÙȮɯËɀÈÉÖÙËɯãɯÚÖÐɪÔ÷ÔÌȮɯ×ÖÜÙØÜÖÐɯÛÈÕÛɯËÌɯÚÌÚɯ

ÊÖÕÊÐÛÖàÌÕÚɯÊÓÈÔÌÕÛɯÝÖÜÓÖÐÙɯÝÖÛÌÙɯ×ÖÜÙɯÓÌɯ%ÙÖÕÛɯ-ÈÛÐÖÕÈÓȮɯÓÌÚɯõÊÖÜÛÌÙɯÚÈÕÚɯÓÌÚɯÑÜÎÌÙȮɯ

ÌÕÛÌÕËÙÌɯ ÓÌÜÙɯ ÚÖÜÍÍÙÈÕÊÌɯ ×ÈÙÍÖÐÚȮɯ ÓÌÜÙɯ ×ÌÜÙɯ ÚĸÙÌÔÌÕÛȭɯ 3ÙÖÐÚɯ ÎÙÈÕËÚɯÚÜÑÌÛÚɯ ÙÌÝÐÌÕÕÌÕÛɯ

ÛÖÜÑÖÜÙÚ ȯɯÓɀÐÔÔÐÎÙÈÛÐÖÕȮɯÓÈɯ×ÈÜÝÙÌÛõɯÌÛɯÓÈɯ×ÌÜÙɯËÜɯËõÊÓÈÚÚÌÔÌÕÛȮɯÓɀ$ÜÙÖ×ÌɯÙÌÚÚÌÕÛÐÌɯÊÖÔÔÌɯ

ÛÙÖ×ɯÕÖÙÔÈÛÐÝÌȮɯÛÙÖ×ɯÖÜÝÌÙÛÌȮɯÐÕÊÖÔ×ÙõÏÌÕÚÐÉÓÌȭɯ"ÌÚɯÚÜÑÌÛÚɯÜÕÐÚÚÌÕÛɯÓÌÚɯÏÈÉÐÛÈÕÛÚɯËÌÚɯ

ØÜÈÙÛÐÌÙÚɯÏÜ××õÚȮɯÓÈɯ×ÌÛÐÛÌɯÉÖÜÙÎÌÖÐÚÐÌȮɯÌÛɯÊÌÜßɯËÌÚɯØÜÈÙÛÐÌÙÚɯÚÌÕÚÐÉÓÌÚȮɯËÈÕÚɯÓÌÜÙÚɯ×ÌÜÙÚɯÌÛɯ

ÓÌÜÙɯÙõÝÖÓÛÌȭɯ 

0ÜɀÌÚÛɯ ÊÌɯ ØÜÐɯ ÜÕÐÛɯ ÜÕɯ ÔõËÌÊÐÕɯËÌɯ ÓÈɯ ÊÖÓÓÐÕÌɯ ÙõÚÐËÌÕÛÐÌÓÓÌɯ ËÌɯ %ÈÉÙÖÕȮɯ ËÌÚɯ ÌÔ×ÓÖàõÚɯ

ÔÜÕÐÊÐ×ÈÜßȮɯÜÕÌɯÍÌÔÔÌɯÔÈÎÏÙõÉÐÕÌɯËÜɯØÜÈÙÛÐÌÙɯ×Ö×ÜÓÈÐÙÌɯËÌÚɯ,ÖÜÓÐÕÚȳɯɯ 

.ÕɯÕɀÌÕɯ×ÌÜÛɯ×ÓÜÚȮɯ×ÈÙÊÌɯØÜÌɯËÈÕÚɯÓÌÚɯØÜÈÙÛÐÌÙÚɯÊÖÔÔÜÕÈÜÛÈÙÐÚõÚɯȹ×ÖÜÙØÜÖÐ ȳɯËÌ×ÜÐÚɯ

ØÜÈÕË ȳɯØÜÐɯÌÚÛɯÙÌÚ×ÖÕÚÈÉÓÌ ȳɯÈÜÙÈÐÛɪÖÕɯ×ÜɯÓɀõÝÐÛÌÙ ȳȱȺɯÐÓɯÕɀàɯÈɯ×ÓÜÚɯÈÜÊÜÕÌɯÔÐßÐÛõɯÚÖÊÐÈÓÌȭɯ

"ɀÌÚÛɯÜÕÌɯÔÈÔÈÕɯãɯÓÈɯÚÖÙÛÐÌɯËɀÜÕÌɯõÊÖÓÌɯØÜÐɯÔÌɯËÐÛȮɯɋ ÝÖÜÚɯÚÈÝÌáɯÏÐÌÙɯÚÖÐÙɯÑÌɯÓÐÚÈÐÚɯÜÕÌɯÏÐÚÛÖÐÙÌɯãɯ

ÔÖÕɯÍÐÓÚɯÌÛɯÐÓɯàɯÈÝÈÐÛɯÜÕÌɯ×ÌÛÐÛÌɯÍÐÓÓÌɯØÜÐɯÚɀÈ××ÌÓÈÐÛɯ"ÈÔÐÓÓÌȮɯÌÛɯÔÖÕɯÍÐÓÚɯÔÌɯËÐÛɯȬÊɀÌÚÛɯØÜÖÐɯÊÌɯÕÖÔȮɯÐÓɯ

ÕɀÌßÐÚÛÌɯ×ÈÚɀɀ ȱ×ÈÙÊÌɯØÜÌɯËÈÕÚɯÚÈɯÊÓÈÚÚÌɯÐÓɯÕɀàɯÈɯ×ÓÜÚɯÈÜÊÜÕɯÌÕÍÈÕÛɯÈÝÌÊɯÜÕɯ×ÙõÕÖÔɯÍÙÈÕñÈÐÚȮɯÔÖÐɯÑÌɯ

ÝÌÜßɯØÜÌɯÔÖÕɯÍÐÓÚɯÈÐÓÓÌɯãɯÓɀõÊÖÓÌɯÈÝÌÊɯËÌÚɯÌÕÍÈÕÛÚɯÍÙÈÕñÈÐÚ ȱȭÌÛɯÐÓɯÕɀàɯÈɯØÜÌɯÓÌɯ%ÙÖÕÛɯ-ÈÛÐÖÕÈÓɯØÜÐɯ×ÌÜÛɯ

ÍÈÐÙÌɯñÈ ɌȮɯ×ÌÕËÈÕÛɯØÜÌɯÚÖÕɯÍÐÓÚɯÓÈɯÛÐÙÌɯ×ÈÙɯÓÌɯÉÙÈÚɯÌÕɯÓÜÐɯËÐÚÈÕÛȮɯɋ ÔÈÔÈÕɯÙÌÎÈÙËÌȮɯÊɀÌÚÛɯÓÈɯËÈÔÌɯ

ËÌɯÓɀÈÍÍÐÊÏÌȱ Ɍɯ/ÌÛÐÛɯÚÖÜÙÐÙÌȭɯ 

 

+ÈɯÕÖÕɪÔÐßÐÛõɯÚÖÊÐÈÓÌȮɯËÖÕÛɯÕÖÜÚɯÚÖÔÔÌÚɯÛÖÜÚɯÙÌÚ×ÖÕÚÈÉÓÌÚɯËÙÖÐÛÌɯÌÛɯÎÈÜÊÏÌɯÊÖÕÍÖÕËÜÌÚȮɯ

ÌÚÛɯÓɀÜÕÌɯËÌÚɯÙÈÐÚÖÕÚɯËÜɯÝÖÛÌɯ%-ȭɯ"ɀÌÚÛɯÜÕÌɯÈÜÛÙÌɯÙÌÕÊÖÕÛÙÌɯÈÝÌÊɯÜÕÌɯËÈÔÌɯÔÈÎÏÙõÉÐÕÌɯËÌɯ

ÔÖÕɯäÎÌȮɯØÜÐɯÔÌɯÓÈÐÚÚÌɯ×ÈÙÓÌÙɯÓÖÕÎÜÌÔÌÕÛȮɯÈɯÓɀÈÐÙɯÐÕÛõÙÌÚÚõÌɯ×ÈÙɯÊÌɯØÜÌɯÑÌɯÓÜÐɯÙÈÊÖÕÛÌȮɯÌÛɯØÜÐɯ

ÍÐÕÐÛɯ×ÈÙɯÔÌɯËÐÙÌȮɯɋ ÝÖÜÚɯ÷ÛÌÚɯÎÌÕÛÐÓÓÌȮɯÝÖÜÚȮɯÔÈÐÚɯÔÖÐɯÑÌɯÝÖÛÌɯ%ÙÖÕÛɯ-ÈÛÐÖÕÈÓ Ɍȭɯ)ÌɯÓÜÐɯÙõ×ÖÕËÚɯËÜɯ

ÛÈÊɯÈÜɯÛÈÊȮɯɋ ÕÖÕȮɯ×ÈÚɯÝÖÜÚɯØÜÈÕËɯÔ÷ÔÌ ɌȮɯÊɀõÛÈÐÛɯÓÌɯËõÉÜÛɯËÌÚɯÛÙÈÊÛÈÎÌÚȮɯÑɀõÛÈÐÚɯÌÕÊÖÙÌɯÜÕɯ×ÌÜɯ

ÕÈĈÝÌ ȱɯɋ 5ÖÜÚɯÝÖàÌáɯÔÈËÈÔÌȮɯÌÛɯÌÓÓÌɯÔÌɯÔÌÛɯËÌÝÈÕÛɯÓÌÚɯàÌÜßɯÚÈɯÊÈÙÛÌɯËɀÐËÌÕÛÐÛõɯÍÙÈÕñÈÐÚÌȮɯÐÊÐɯ

ÖÕɯÕɀÌÚÛɯ×ÈÚɯÌÕɯ%ÙÈÕÊÌȮɯÖÕɯÌÚÛɯãɯ,ÈÙÙÈÒÌÊÏ ȰɯØÜÈÕËɯÑÌɯÚÜÐÚɯÈÙÙÐÝõÌɯãɯÓɀäÎÌɯËÌɯƕƜɯÈÕÚɯÑÌɯ×ÖÙÛÈÐÚɯËÌÚɯÔÐÕÐɪ

ÑÜ×ÌÚȮɯÑɀÈÝÈÐÚɯËÌÚɯÛÈÓÖÕÚɯÏÈÜÛÚɯÌÛɯÓÌÚɯÊÏÌÝÌÜßɯÓäÊÏõÚ ȱɯ)ÌɯÓÈɯÙÌÎÈÙËÌɯËÈÕÚɯÓÌÚɯàÌÜßȮɯÌÓÓÌɯÌÚÛɯÝÖÐÓõÌɯ

ËÌɯÓÈɯÛ÷ÛÌɯÈÜßɯ×ÐÌËÚȱɯɋ ,ÈÐÚɯØÜɀÌÚÛɪÊÌɯØÜÌɯÝÖÜÚɯÍÈÐÛÌÚɯÏÈÉÐÓÓõÌɯÊÖÔÔÌɯñÈ ȳ Ɍɯɋ 5ÖÜÚɯ÷ÛÌÚɯ%ÙÈÕñÈÐÚÌȮɯ

ÝÖÜÚɯ÷ÛÌÚɯÜÕÌɯÍÌÔÔÌɯËÌɯÊÈÙÈÊÛöÙÌȮɯÝÖÜÚɯÈÝÌáɯÛÙÈÝÈÐÓÓõɯÛÖÜÛÌɯÝÖÛÙÌɯÝÐÌȮɯÔÈÐÚɯ×ÖÜÙØÜÖÐɯÝÖÜÚɯÏÈÉÐÓÓÌáɪ

ÝÖÜÚɯÊÖÔÔÌɯãɯ,ÈÙÙÈÒÌÊÏɯ×ÜÐÚØÜÌɯÊɀÌÚÛɯÌßÈÊÛÌÔÌÕÛɯÊÌɯØÜÌɯÝÖÜÚɯÙÌ×ÙÖÊÏÌáɯãɯÓÈɯ%ÙÈÕÊÌɯÔÈÐÕÛÌÕÈÕÛ ȳ Ɍɯ

5ÖÜÚɯÊÖÕÕÈÐÚÚÌáɯÓÈɯÙõ×ÖÕÚÌȮɯÌÓÓÌɯÕÌɯ×ÌÜÛɯ×ÈÚɯÍÈÐÙÌɯÈÜÛÙÌÔÌÕÛȮɯÖÕɯÓɀàɯÖÉÓÐÎÌȮɯÛÙÖ×ɯËÌɯ×ÙÌÚÚÐÖÕɯ

ËÜɯØÜÈÙÛÐÌÙȮɯÌÓÓÌɯÈɯÙõÚÐÚÛõɯÛÈÕÛɯØÜɀÌÓÓÌɯÈɯ×ÜɯÔÈÐÚɯñÈɯËÌÝÌÕÈÐÛɯÐÕÛÌÕÈÉÓÌȮɯ×ÖÜÙɯÌÓÓÌɯÌÛɯÚÈɯÍÈÔÐÓÓÌȭɯ

$ÛɯËÖÕÊɯÌÓÓÌɯÝÌÜÛɯÝÖÛÌÙɯ%ÙÖÕÛɯ-ÈÛÐÖÕÈÓɯ×ÈÙÊÌɯØÜÌɯÊɀÌÚÛɯÓÌɯÚÌÜÓɯØÜÐɯÝÈɯÔÌÛÛÙÌɯËÌÏÖÙÚɯÛÖÜÚɯÊÌÚɯ

ÚÈÓÈÍÐÚÛÌÚ ȵɯ#ÐßÐÛ ȵɯ4ÕɯÈÜÛÙÌɯØÜÐɯÝÌÜÛɯØÜɀÖÕɯÔÌÛÛÌɯÛÖÜÚɯÓÌÚɯÈÙÈÉÌÚɯËÌÏÖÙÚȮɯ×ÈÙÊÌɯØÜÌɯÓÜÐɯÐÓɯÌÚÛɯ

ÈÙÙÐÝõɯÌÕɯƕƝƙƗȮɯÐÓɯÈɯÊÖÕÚÛÙÜÐÛɯÓÈɯ%ÙÈÕÊÌȮɯÐÓɯÈɯÛÖÜÑÖÜÙÚɯÛÙÈÝÈÐÓÓõȮɯÌÛɯÔÈÐÕÛÌÕÈÕÛȮɯÊÌÜßɯØÜÐɯÈÙÙÐÝÌÕÛȮɯ

ÐÓÚɯÈÛÛÌÕËÌÕÛɯÓÌÚɯÈÓÓÖÊÈÛÐÖÕÚȮɯÐÓÚɯÝÌÜÓÌÕÛɯ×ÓÜÚɯÛÙÈÝÈÐÓÓÌÙȭɯ"ÈÙÐÊÈÛÜÙÈÓɯÉÐÌÕɯÚĸÙȮɯÔÈÐÚɯÊɀÌÚÛɯÓÌɯ

ËÐÚÊÖÜÙÚɯÈÔÉÐÈÕÛɯØÜÐɯÊÖÜÙÛɯÌÕɯÝÐÓÓÌȮɯÊɀÌÚÛɯÓÌɯËÐÚÊÖÜÙÚɯÍÙÖÕÛÐÚÛÌȮɯÊÖÔ×ÓöÛÌÔÌÕÛɯÐÕÛõÎÙõɯ×ÈÙɯÓÌÚɯ

ÐÔÔÐÎÙõÚɯÌÜßɪÔ÷ÔÌÚȮɯÊÌÜßɯËÌɯÓÈɯ×ÙÌÔÐöÙÌɯÎõÕõÙÈÛÐÖÕȭɯ)ÌɯÔÌɯËÐÚɯÌÕɯÔÖÐɪÔ÷ÔÌȮɯØÜÌɯÊɀÌÚÛɯñÈɯ

ÓɀÐÕÛõÎÙÈÛÐÖÕȱɯÓÌɯØÜÈÙÛÐÌÙɯËÌÚɯ,ÖÜÓÐÕÚɯØÜÐɯÍÈÐÚÈÐÛɯ×ÈÙÛÐÌɯËÌɯÔÈɯÊÐÙÊÖÕÚÊÙÐ×ÛÐÖÕɯÈɯÝÖÛõɯ%ÙÖÕÛɯ
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-ÈÛÐÖÕÈÓɯ×ÙÌÚØÜÌɯãɯõÎÈÓÐÛõɯÈÝÌÊɯ,õÓÌÕÊÏÖÕȮɯÊÌɯØÜÐɯÔÌɯÍÈÐÛɯÎÈÙËÌÙɯÌÚ×ÖÐÙȮɯÌÛɯÈɯËÖÕÕõɯ×ÓÜÚɯËÌɯ

ƘƔƔɯÝÖÐßɯãɯÜÕÌɯÊÈÕËÐËÈÛÌɯÊÖÔÔÜÕÈÜÛÈÙÐÚÛÌȱɯÊÌɯØÜÐɯÔÌɯËõÚÌÚ×öÙÌȭɯ 

#ÈÕÚɯÓÌÚɯØÜÈÙÛÐÌÙÚɯÊÖÔÔÌÙñÈÕÛÚɯËɀÜÕɯØÜÈÙÛÐÌÙɯ×õÙÐ×ÏõÙÐØÜÌȮɯÊɀÌÚÛɯÓÈɯ×ÌÜÙɯËÜɯËõÊÓÈÚÚÌÔÌÕÛɯ

ØÜÐɯÓɀÌÔ×ÖÙÛÌȮɯÓÜÛÛÌÙɯÊÏÈØÜÌɯÑÖÜÙɯ×ÖÜÙɯÔÈÐÕÛÌÕÐÙɯãɯÍÓÖÛɯÚÖÕɯ×ÌÛÐÛɯÊÖÔÔÌÙÊÌȮɯÚÌɯ×ÓÈÐÕËÙÌɯËÌÚɯ

ÓÖàÌÙÚɯÚÖÜÝÌÕÛɯÏÖÙÚɯÕÖÙÔÌɯØÜÐɯÚõÝÐÚÚÌÕÛɯÚÜÙɯÓÈɯ"ĠÛÌɯËɀ áÜÙȮɯÌÕɯÊÈÜÚÌɯÓÌÚɯÛÖÜÙÐÚÛÌÚɯÌÛɯÓÌÚɯ

õÛÙÈÕÎÌÙÚɯØÜÐɯÝÐÌÕÕÌÕÛɯÚɀÐÕÚÛÈÓÓÌÙɯÌÛɯÍÖÕÛɯÔÖÕÛÌÙɯÓÌÚɯ×ÙÐßȭɯ#ÈÕÚɯÔÈɯÙÜÌȮɯËõÑãɯƙɯÈ××ÈÙÛÌÔÌÕÛÚɯ

ÈÜɯÔÖÐÕÚɯÚÌɯÚÖÕÛɯÛÖÜÙÕõÚɯÝÌÙÚɯ ÐÙÉÕÉȮɯÓÖÜõÚɯãɯÓÈɯÚÌÔÈÐÕÌɯ×ÖÜÙɯÓÌÚɯÛÖÜÙÐÚÛÌÚɯÈÜɯËõÛÙÐÔÌÕÛɯËÌÚɯ

ÓÖÊÈÜßɯØÜÐɯ×ÌÐÕÌÕÛɯãɯÚÌɯÓÖÎÌÙȭɯ#ÖÕÊɯÊɀÌÚÛɯÌÕÊÖÙÌɯÓÈɯÍÈÜÛÌɯËÌÚɯõÛÙÈÕÎÌÙÚɯØÜÐɯÝÐÌÕÕÌÕÛɯ×ÈÚÚÌÙɯ

ÓÌÜÙÚɯÝÈÊÈÕÊÌÚɯÐÊÐȮɯ,ÈÙÐÕÌɯÈÜɯÔÖÐÕÚɯÌÓÓÌɯÝÈɯÙÌÔÌÛÛÙÌɯËÌɯÓɀÖÙËÙÌɯËÈÕÚɯÛÖÜÛɯñÈȮɯÔÈÐÚɯÊÖÔÔÌÕÛ ȳɯIÈɯ

×ÌÙÚÖÕÕÌɯÕÌɯÚÈÐÛȮɯÔÈÐÚɯÈÜɯÔÖÐÕÚɯÌÓÓÌɯÝÈɯÚɀÖÊÊÜ×ÌÙɯËÌÚɯÎÌÕÚɯÊÖÔÔÌɯÕÖÜÚȭɯ/ÙÖ×ÖÚɯËÌɯÊÐÛÖàÌÕÚɯØÜÐɯ

ÚÌɯÚÌÕÛÌÕÛɯÓÈÐÚÚõÚɯ×ÖÜÙɯÊÖÔ×ÛÌȮɯØÜÐɯÛÖÜÛɯÌÕɯÊĠÛÖàÈÕÛɯÊÌÜßɯØÜÐɯÝÐÌÕÕÌÕÛɯÌÕɯÝÈÊÈÕÊÌÚȮɯÊÙÈÐÎÕÌÕÛɯ

ÓÌɯËõÊÓÈÚÚÌÔÌÕÛɯ×ÖÜÙɯÓÌÜÙÚɯÌÕÍÈÕÛÚȱɯÓÈɯÔÐÚöÙÌɯÕɀÌÚÛɯ×ÈÚɯÔÖÐÕÚɯ×õÕÐÉÓÌɯÈÜɯÚÖÓÌÐÓȭɯ 

$ÛɯÓÌÚɯÐËÌÕÛÐÛÈÐÙÌÚȮɯ-ÐÚÚÈɯ1ÌÉÌÓÈɯɪɯÔÖÜÝÌÔÌÕÛɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌɯËÌɯƚƔƔɯÈËÏõÙÌÕÛÚɯɪɯ×ÙõÚÌÕÛɯËÈÕÚɯÓÌɯ

×ÈàÚÈÎÌɯÕÐñÖÐÚɯËÌ×ÜÐÚɯƖƔƔƙɯØÜÐɯËÐÍÍÜÚÌɯÚÌÚɯÐËõÌÚɯËÌɯÏÈÐÕÌɯÊÖÕÛÙÌɯÓɀÐÔÔÐÎÙÈÛÐÖÕȮɯÝÌÜÛɯ

×ÙÖÔÖÜÝÖÐÙɯÓÈɯÓÈÕÎÜÌɯÌÛɯÓɀÐËÌÕÛÐÛõɯÕÐñÖÐÚÌȮɯÌÛɯÔÐÓÐÛÌɯ×ÖÜÙɯÚÖÕɯÈÜÛÖÕÖÔÐÌȭɯ"ÌɯÚÖÕÛɯÌÜßɯÓÌÚɯ
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ÓÌÚɯÔ÷ÔÌÚɯÊÖÔÉÈÛÚȮɯÝÖÛÐÖÕÚɯ×ÖÜÙɯÓÌÚɯÔ÷ÔÌÚɯÐËõÌÚȮɯÔÈÐÕÛÌÕÈÕÛɯÕÖÜÚɯÚÖÔÔÌÚɯÐÚÓÈÔÖ×ÏÖÉÌÚɯ

ÖÜɯÐÚÓÈÔÖɪÎÈÜÊÏÐÚÛÌÚȭ 

)ÌɯÔÈÙÊÏÌɯËÈÕÚɯÓÈɯÙÜÌȮɯÑÌɯÚÖÜÙÐÚȮɯÑÌɯ×ÈÙÓÌȮɯÑɀÈÙÎÜÔÌÕÛÌȮɯÑÌɯÔÈÙÊÏÌɯÌÕÊÖÙÌȮɯÌÛɯÑÌɯÔÌɯËÌÔÈÕËÌȮɯ

ÊÖÔÔÌÕÛɯÝÐÝÙÌɯËÈÕÚɯÜÕÌɯÝÐÓÓÌɯØÜÐɯÝÖÛÌɯ%ÙÖÕÛɯ-ÈÛÐÖÕÈÓɯÖÜɯËÙÖÐÛÌɯÌßÛÙ÷ÔÌȮɯØÜÈÕËɯÑÌɯÙõÈÓÐÚÌɯ

ØÜÌɯɯÊÌɯÕɀÌÚÛɯ×ÈÚɯÜÕÌɯØÜÌÚÛÐÖÕɯËÌɯÕÐÝÌÈÜɯËɀõËÜÊÈÛÐÖÕȮɯ×ÈÚɯÜÕÌɯØÜÌÚÛÐÖÕɯËÌɯÊÓÈÚÚÌɯÚÖÊÐÈÓÌȮɯËÌɯ

ÙÌÝÌÕÜÚȮɯ×ÈÚɯÜÕÌɯØÜÌÚÛÐÖÕɯËɀÈ××ÈÙÛÌÕÈÕÊÌɯãɯÜÕÌɯÊÖÔÔÜÕÈÜÛõɯÖÜɯ×ÈÚȮɯËÌɯØÜÈÙÛÐÌÙÚȮɯÖÕɯ

ÛÙÖÜÝÌɯËÌÚɯÍÙÖÕÛÐÚÛÌÚɯËÈÕÚɯÛÖÜÛÌÚɯÓÌÚɯÊÖÜÊÏÌÚɯËÌɯÓÈɯÚÖÊÐõÛõȮɯÊÏÌáɯÓÌÚɯ×ÙÖÍÚɯÌÛɯÓÌÚɯÔõËÌÊÐÕÚȮɯ

ÊÏÌáɯÓÌÚɯÔÈÙÊÏÈÕËÚɯËÌɯÓõÎÜÔÌÚȮɯÈÜɯÉÈÙɯÖķɯÑÌɯÉÖÐÚɯÔÖÕɯÊÈÍõȮɯÊÏÌáɯÓÌÚɯÊÏĠÔÌÜÙÚȮɯÊÏÌáɯÓÌÚɯ

-ÐñÖÐÚɯËÌɯÚÖÜÊÏÌɯÊÖÔÔÌɯÊÏÌáɯÓÌÚɯÐÔÔÐÎÙõÚȮɯÓɀäÎÌɯÕÌɯÍÈÐÚÈÕÛɯÙÐÌÕɯãɯÓɀÈÍÍÈÐÙÌȮɯÓÌÚɯ×ÓÜÚɯÑÌÜÕÌÚɯ

õÛÈÕÛɯÚÖÜÝÌÕÛɯ×ÓÜÚɯÚÌÕÚÐÉÓÌÚɯÈÜɯËÐÚÊÖÜÙÚɯÍÙÖÕÛÐÚÛÌɯØÜÌɯÓÌÚɯɯ×ÌÙÚÖÕÕÌÚɯÈàÈÕÛɯÝõÊÜɯÓÈɯÎÜÌÙÙÌȭ 

"ÖÔÔÌÕÛɯÙÌÚÛÌÙɯÌÕɯõØÜÐÓÐÉÙÌɯØÜÈÕËɯÖÕɯÚÌɯÙÌÍÜÚÌɯãɯÑÜÎÌÙȭɯ"ÖÔÔÌɯÜÕÌɯÍÜÕÈÔÉÜÓÌȮɯÔÈÙÊÏÈÕÛɯ

ÚÜÙɯÓÌɯÍÐÓɯõÛÙÖÐÛɯÔÈÐÚɯ×ÖÜÙÛÈÕÛɯÚÐɯÙõÚÐÚÛÈÕÛɯËÌÚɯÝÈÓÌÜÙÚɯÏÜÔÈÕÐÚÛÌÚɯÌÛɯɯÍÙÈÛÌÙÕÌÓÓÌÚȮɯ÷ÛÙÌɯÌÕɯ
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õØÜÐÓÐÉÙÌɯÊÌɯÕɀÌÚÛɯ×ÈÚɯÔÈÙÊÏÌÙɯËÙÖÐÛȮɯÊɀÌÚÛɯÙÈÛÛÙÈ×ÌÙɯÌÕɯ×ÌÙÔÈÕÌÕÊÌɯÓÌɯËõÚõØÜÐÓÐÉÙÌȮɯ

ÚɀÈËÈ×ÛÌÙɯÈÜɯËõÚõØÜÐÓÐÉÙÌȮɯÊɀÌÚÛɯÛÖÜÑÖÜÙÚɯÙõÛÈÉÓÐÙȮɯØÜÈÕËɯÖÕɯ×ÌÜÛɯÛÖÔÉÌÙɯËɀÜÕɯÊĠÛõɯÖÜɯËÌɯ

ÓɀÈÜÛÙÌȮɯÙõÛÈÉÓÐÙɯÊÖÕÛÙÌɯÓÌÚɯÍÖÙÊÌÚɯØÜÐɯÝÖÜÚɯÌÕÛÙÈćÕÌÕÛɯ×ÖÜÙɯÝÖÜÚɯÍÈÐÙÌɯÊÏÜÛÌÙȮɯÙõÛÈÉÓÐÙɯÓÌÚɯ

õÝÐËÌÕÊÌÚɯÖÜÉÓÐõÌÚȮɯÙõÛÈÉÓÐÙɯÓÈɯ×ÈÙÖÓÌɯÓÐÉÙÌɯÌÛɯÓÈɯ×ÌÕÚõÌɯõÊÓÈÐÙõÌȮɯÙõÛÈÉÓÐÙȱɯÌÛɯÊÖÕÛÐÕÜÌÙɯ

ËɀÈÝÈÕÊÌÙɯÓÌÚɯàÌÜßɯÎÙÈÕËÚɯÖÜÝÌÙÛÚȭɯɯɯɯ 

)ÌɯÝÖÜÚɯÙÌÔÌÙÊÐÌȭ 

 ××ÓÈÜËÐÚÚÌÔÌÕÛÚȭ 

,ÐÊÏöÓÌ +.4/ 

4ÕɯÛÙöÚɯÎÙÈÕËɯÔÌÙÊÐȮɯ)ÈÊØÜÌÓÐÕÌȮɯ×ÖÜÙɯÛÖÜÛɯÊÌÛɯÈÚ×ÌÊÛɯãɯÓÈɯÍÖÐÚɯÏÐÚÛÖÙÐØÜÌɯÌÛɯÚÌÕÚÐÉÓÌɯËÌɯÛÖÕɯ

Ìß×ÖÚõȭ 

)ÌɯÝÈÐÚɯ×ÈÚÚÌÙɯÓÈɯ×ÈÙÖÓÌɯãɯ2ÈÉÐÕÌɯ2ÈÓÔÖÕȮɯ×ÙõÚÐËÌÕÛÌɯÕÈÛÐÖÕÈÓÌɯËÌɯ%ÌÔÔÌÚɯ2ÖÓÐËÈÐÙÌÚȮɯØÜÌɯ

ÉÌÈÜÊÖÜ×ɯËɀÌÕÛÙÌɯÝÖÜÚɯÊÖÕÕÈÐÚÚÌÕÛȭɯ%ÌÔÔÌÚɯ2ÖÓÐËÈÐÙÌÚɯÜÕɯÛÙöÚɯÈÕÊÐÌÕɯÔÖÜÝÌÔÌÕÛɯÍõÔÐÕÐÚÛÌɯ

ÓÈĈØÜÌɯËɀõËÜÊÈÛÐÖÕɯ×Ö×ÜÓÈÐÙÌȭɯ(ÓɯÌÚÛɯÊÖÕÚÛÐÛÜõɯËÌɯƕƝƔ ÈÚÚÖÊÐÈÛÐÖÕÚɯÌÕɯ%ÙÈÕÊÌ ȰɯÈÜɯɯÕÐÝÌÈÜɯÓÖÊÈÓȮɯ

ÐÓɯɯÌÚÛɯÐÔ×ÓÈÕÛõɯËÈÕÚɯÛÖÜÚɯÛà×ÌÚɯËÌɯØÜÈÙÛÐÌÙÚȮɯÌÕɯÔÐÓÐÌÜɯÜÙÉÈÐÕɯÊÖÔÔÌɯÙÜÙÈÓȭɯ2ÈÉÐÕÌɯÈɯÌÕÎÈÎõɯ

ÚÖÕɯÔÖÜÝÌÔÌÕÛɯËÈÕÚɯÓɀõËÜÊÈÛÐÖÕɯÕÖÕɪÚÌßÐÚÛÌɯÌÛɯÕÖÕɪÝÐÖÓÌÕÛÌɯãɯÛÖÜÚɯÓÌÚɯÕÐÝÌÈÜßɯËÌɯÓÈɯÚÖÊÐõÛõȮɯ

ÛÈÕÛɯËÈÕÚɯÓÌÚɯØÜÈÙÛÐÌÙÚȮɯØÜÌɯËÈÕÚɯÓÌÚɯÌÕÛÙÌ×ÙÐÚÌÚȮɯ×ÖÜÙɯÓÈɯÍÖÙÔÈÛÐÖÕɯ×ÙÖÍÌÚÚÐÖÕÕÌÓÓÌɯÖÜɯËÈÕÚɯ

ÓÈɯÙõÈÓÐÚÈÛÐÖÕɯËÌɯ×ÙÖÎÙÈÔÔÌÚɯ×õËÈÎÖÎÐØÜÌÚɯËÈÕÚɯɯÓÌɯÔÖÕËÌɯËÌɯÓɀõËÜÊÈÛÐÖÕȭ 

$ÓÓÌɯÝÈɯÙÌÚÛÐÛÜÌÙɯÓɀÏÐÚÛÖÙÐÊÐÛõɯËÌɯÚÖÕɯÈÚÚÖÊÐÈÛÐÖÕɯÌÛɯÓÈɯÔÈÕÐöÙÌɯËÖÕÛɯÓÈɯÓÈĈÊÐÛõɯÌÚÛɯÝÌÕÜÌɯ×ÌÙÊÜÛÌÙɯ

%ÌÔÔÌÚɯ2ÖÓÐËÈÐÙÌÚɯÓÖÙÚɯËÌÚɯÈÕÕõÌÚɯËÌɯ×ÓÖÔÉɯÌÕɯ ÓÎõÙÐÌȭɯ"ÌÓÈɯÓÌÚɯÈɯÈÔÌÕõÌÚɯãɯ×ÙÌÕËÙÌɯÜÕÌɯ

×ÖÚÐÛÐÖÕɯÊÓÈÐÙÌɯÈÜɯÔÖÔÌÕÛɯËÌɯÓÈɯÓÖÐɯËÌɯƖƔƔƘȭ 

$ÓÓÌɯÕÖÜÚɯ×ÈÙÓÌÙÈɯÈÜÚÚÐɯËÌÚɯÍÙÈÊÛÜÙÌÚɯÈÜɯÚÌÐÕɯËÜɯÔÖÜÝÌÔÌÕÛɯÍõÔÐÕÐÚÛÌȮɯËÌɯÓɀÌÔ×ÙÐÚÌɯËÌɯ

ÓɀÌßÛÙ÷ÔÌɯËÙÖÐÛÌɯÌÛɯËÌÚɯÙÌÓÐÎÐÌÜßȭɯ3ÖÜÛɯÊÌÓÈɯãɯ×ÈÙÛÐÙɯËÌÚɯÊÖÕÚÛÈÛÚɯËÌɯÛÌÙÙÈÐÕɯËÌɯÊÌÚɯÈÚÚÖÊÐÈÛÐÖÕÚɯ

ËÌɯÉÈÚÌȭɯ+ÌÚɯÙõ×ÖÕÚÌÚɯÕɀõÛÈÕÛɯ×ÈÚɯÍÖÙÊõÔÌÕÛɯõÝÐËÌÕÛÌÚȭɯ ɯÛÖÐȮɯ2ÈÉÐÕÌȭ 

2ÈÉÐÕÌ 2 +,.- 

,ÌÙÊÐȭɯ)ÌɯÝÖÜËÙÈÐÚɯËɀÈÉÖÙËɯÙÌÔÌÙÊÐÌÙɯ+ɀ ÚÚÌÔÉÓõÌɯËÌÚɯ%ÌÔÔÌÚɯËÈÕÚɯÚÈɯÓÜÛÛÌɯÊÖÕÛÙÌɯÓÌÚɯ

ÝÐÖÓÌÕÊÌÚɯÍÈÐÛÌÚɯÈÜßɯÍÌÔÔÌÚȮɯËÌɯÕÖÜÚɯÈÝÖÐÙɯÐÕÝÐÛõÌÚɯãɯ×ÈÙÛÈÎÌÙɯÊÌɯÔÖÔÌÕÛɯÈÝÌÊɯÝÖÜÚȭɯ"ɀÌÚÛɯ

ÓÈɯ×ÙÌÔÐöÙÌɯÍÖÐÚɯØÜÌɯÑÌɯ×ÈÙÛÐÊÐ×ÌɯãɯÊÌÚɯÜÕÐÝÌÙÚÐÛõÚɯËɀõÛõȭɯ)ÌɯÚÜÐÚɯÙÈÝÐÌȭɯ)ÌɯÔɀÌÕÙÐÊÏÐÚɯÌÛɯÑÌɯÔÌɯ

ÚÜÐÚɯÌÕÙÐÊÏÐÌɯÊÌɯÔÈÛÐÕɯ×ÈÙɯÓÌÚɯ×ÙÖ×ÖÚɯËÌÚɯÐÕÛÌÙÝÌÕÈÕÛÌÚȭ 

%ÌÔÔÌÚɯ ÚÖÓÐËÈÐÙÌÚɯÌÚÛɯ ÜÕɯ ÝÐÌÜßɯ ÔÖÜÝÌÔÌÕÛɯ ÍõÔÐÕÐÚÛÌȭɯ (Óɯ ÌÚÛɯ Õõɯ ÌÕɯ ƕƝƘƙȭɯ (Óɯ ÚɀÈ××ÌÓÈÐÛɯ

ÈÜ×ÈÙÈÝÈÕÛȮɯ4ÕÐÖÕɯËÌÚɯ%ÌÔÔÌÚɯÍÙÈÕñÈÐÚÌÚȭɯ"ÌÓÈɯÍÈÐÛɯÜÕɯ×ÌÜɯõÊÏÖɯãɯÊÌɯØÜÐɯÈɯõÛõɯËÐÛɯÊÌɯÔÈÛÐÕȭɯ

"ÏÈØÜÌɯÍÖÐÚɯØÜɀÈÙÙÐÝÌÕÛɯËÌɯÕÖÜÝÌÓÓÌÚɯÈËÏõÙÌÕÛÌÚɯãɯ%ÌÔÔÌÚɯ2ÖÓÐËÈÐÙÌÚȮɯÕÖÜÚɯÕɀÖÜÉÓÐÖÕÚɯ×ÈÚɯËÌɯ

ÛÙÈÕÚÔÌÛÛÙÌɯÊÌÛÛÌɯ ÏÐÚÛÖÐÙÌȮɯ ÊɀÌÚÛɪãɪËÐÙÌɯ ËÌɯ ÙÈ××ÌÓÌÙɯ ËÌɯØÜÌÓÓÌɯ ÔÈÕÐöÙÌɯ ÕÖÜÚɯ ÈÝÖÕÚɯ õÛõɯ

ÊÖÕÚÛÐÛÜõÌÚȭɯ-ÖÜÚɯÚÖÔÔÌÚɯÕõÌÚɯËÌÚɯÊÖÔÐÛõÚɯÍõÔÐÕÐÕÚɯËÌɯÓÈɯ1õÚÐÚÛÈÕÊÌȭɯ-ÖÜÚɯÚÖÔÔÌÚɯÕõÌÚɯ

ËÌɯÍÌÔÔÌÚɯØÜÐɯÖÕÛɯÙõÚÐÚÛõɯËÈÕÚɯÓÌÜÙɯËÐÝÌÙÚÐÛõȭɯ-ÖÜÚɯÚÖÔÔÌÚɯÕõÌÚɯõÎÈÓÌÔÌÕÛɯËÌɯÓÈɯÝÐÊÛÖÐÙÌɯ

ÊÖÕÛÙÌɯÓÌɯÍÈÚÊÐÚÔÌȭɯ-ÖÜÚɯÙÈ××ÌÓÖÕÚɯÊÌÛÛÌɯÏÐÚÛÖÐÙÌȮɯÊÏÈØÜÌɯÍÖÐÚɯØÜÌɯÕÖÜÚɯÓÌɯ×ÖÜÝÖÕÚȭɯ-ÖÜÚɯ

ÈÝÖÕÚɯÍ÷ÛõɯÓÌÚɯƛƔ ÈÕÚɯËÜɯÔÖÜÝÌÔÌÕÛɯÌÕɯƖƔƕƙȭɯ-ÖÜÚɯÈÝÖÕÚɯ×ÙÐÚɯÓÌɯÛÌÔ×ÚɯËÌɯÕÖÜÚɯ×ÖÚÌÙɯÚÜÙɯ

ÊÌÛÛÌɯÏÐÚÛÖÐÙÌȭɯ-ÖÜÚɯÈÝÖÕÚɯÙÈ××ÌÓõɯÚÖÕɯÏÐÚÛÖÐÙÌȭɯ-ÖÜÚɯÈÝÖÕÚɯÙÈ××ÌÓõɯÓÌÚɯÍÈÐÛÚɯÔÈÙØÜÈÕÛÚȭɯ

-ÖÜÚɯÈÝÖÕÚɯ×ÈÙÍÖÐÚɯÙÈ××ÌÓõɯÓÌÚɯ×ÖÚÐÛÐÖÕÚɯÜÕɯ×ÌÜɯÊÖÕÛÙÈËÐÊÛÖÐÙÌÚɯØÜÌɯÊÌÙÛÈÐÕÌÚɯÔÐÓÐÛÈÕÛÌÚɯËÌɯ

Óɀ4ÕÐÖÕɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯÍÙÈÕñÈÐÚÌÚɯÖÕÛɯ×ÙÐÚÌÚȭɯ/ÖÜÙØÜÖÐɯÌÛɯÊÖÔÔÌÕÛ ȳɯ(ÓɯÌÚÛɯÌÚÚÌÕÛÐÌÓɯËÌɯÛÙÈÕÚÔÌÛÛÙÌɯ

ÌÛɯËÌɯÛÙÈÕÚÔÌÛÛÙÌɯËÈÕÚɯËÌɯÉÖÕÕÌÚɯÊÖÕËÐÛÐÖÕÚȭɯ-ÖÜÚɯÈÝÖÕÚɯÙõÈÓÐÚõɯËÌÚɯÍÐÓÔÚɯÚÜÙɯÊÌÛÛÌɯÏÐÚÛÖÐÙÌȭɯ
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+ÌÚɯÕÖÜÝÌÓÓÌÚɯÔÐÓÐÛÈÕÛÌÚɯÖÕÛɯõÛõɯÍÖÙÔõÌÚɯãɯÊÌÓÈȭɯ)Ìɯ×ÌÕÚÌɯØÜÌɯÊÌÛÛÌɯõËÜÊÈÛÐÖÕɯ×Ö×ÜÓÈÐÙÌɯÌÛɯÊÌɯ

ÓÐÌÕɯÚÖÕÛɯÈÉÚÖÓÜÔÌÕÛɯÌÚÚÌÕÛÐÌÓÚȭ 

+ÖÙÚØÜÌɯÑÌɯÝÖÜÚɯõÊÖÜÛÈÐÚɯÊÌɯÔÈÛÐÕȮɯ,ÈËÈÔÌȮɯÑÌɯÔÌɯËÐÚÈÐÚɯØÜÌɯÊɀõÛÈÐÛɯÈÉÚÖÓÜÔÌÕÛɯÊÌÕÛÙÈÓɯËÌɯ

ÛÙÈÕÚÔÌÛÛÙÌȮɯÕÖÛÈÔÔÌÕÛɯÈÜßɯÕÖÜÝÌÓÓÌÚɯÔÐÓÐÛÈÕÛÌÚɯÌÛɯÈÜßɯÕÖÜÝÌÓÓÌÚɯÎõÕõÙÈÛÐÖÕÚɯØÜÐɯÈÙÙÐÝÌÕÛȭ 

-ÖÜÚɯ×ÖÙÛÖÕÚɯÊÌÛÛÌɯÏÐÚÛÖÐÙÌȮɯÑÌɯÓÈɯ×ÖÙÛÌɯÔÖÐɪÔ÷ÔÌȮɯÔ÷ÔÌɯÚÐɯÑÌɯÕÌɯÚÜÐÚɯ×ÈÚɯÕõÌɯÌÕɯƕƝƘƙȭɯ)Ìɯ

×ÈÙÓÌɯËÌɯÊÌÛÛÌɯÏÐÚÛÖÐÙÌɯÌÛɯÑÌɯÓÈɯÛÙÈÕÚÔÌÛÚȭɯ-ÖÜÚɯÓÈÐÚÚÖÕÚɯÚÜÙÛÖÜÛɯËÌÚɯõÊÙÐÛÚȭɯ-ÖÜÚɯÓÈÐÚÚÖÕÚɯËÌÚɯ

ÛÙÈÊÌÚȭɯ-ÖÜÚɯÚÖÔÔÌÚɯÚÜÙɯ(ÕÛÌÙÕÌÛɯÈÜÑÖÜÙËɀÏÜÐȭɯ-ÖÜÚɯÕɀÐÔ×ÙÐÔÖÕÚɯ×ÓÜÚȭɯ-ÖÜÚɯÈÝÖÕÚɯÛÖÜÚɯ

ÕÖÚɯÖÙËÐÕÈÛÌÜÙÚȮɯÕÖÚɯÊÓõÚɯ42!ȮɯÌÛÊȭɯ3ÖÜÛɯ×ÌÜÛɯËÐÚ×ÈÙÈćÛÙÌɯËɀÜÕɯÔÖÔÌÕÛɯãɯÓɀÈÜÛÙÌȭɯ$ÊÙÐÙÌȮɯ

ÓÈÐÚÚÌÙɯËÌÚɯÛÙÈÊÌÚɯÌÚÛɯÈÉÚÖÓÜÔÌÕÛɯÊÌÕÛÙÈÓȭ 

"ÌÛÛÌɯÏÐÚÛÖÐÙÌɯÍÈÐÛɯ×ÈÙÛÐÌɯËÌɯÕÖÛÙÌɯÊÖÔÉÈÛɯÍõÔÐÕÐÚÛÌȭɯ"ÌɯÔÖÜÝÌÔÌÕÛɯÈɯÊÏÈÕÎõɯËɀÐÕÛÐÛÜÓõɯÌÕɯ
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ÝÖÜÓÖÕÚɯÜÕÌɯõÎÈÓÐÛõɯ×ÖÜÙɯÛÖÜÛÌÚɯÌÛɯÛÖÜÚɯãɯÓɀõÊÖÓÌȮɯØÜÌÓÓÌɯØÜÌɯÚÖÐÛɯÓÈɯÙÌÓÐÎÐÖÕȮɯÓɀÖÙÐÎÐÕÌɯÚÖÊÐÈÓÌȮɯ

ÊÜÓÛÜÙÌÓÓÌȮɯ×ÌÜɯÐÔ×ÖÙÛÌȭɯ-ÖÜÚɯËÌÝÖÕÚɯ÷ÛÙÌɯÚÜÙɯÜÕɯ×ÐÌËɯËɀõÎÈÓÐÛõɯÌÛɯÐÓɯÕÌɯËÖÐÛɯ×ÈÚɯ÷ÛÙÌɯ

ËÌÔÈÕËõɯËÌɯØÜÌÓÓÌɯÙÌÓÐÎÐÖÕɯÖÕɯÌÚÛɯ×ÖÜÙɯ÷ÛÙÌɯÈÚÚÐÚɯËɀÜÕɯÊĠÛõɯÖÜɯËÌɯÓɀÈÜÛÙÌɯËÌɯÓÈɯÊÓÈÚÚÌȭ 

-ÖÜÚɯÈÝÖÕÚɯËÖÕÊɯÚÖÜÛÌÕÜɯÊÌÛÛÌɯÓÖÐȭɯ(ÓɯÌÚÛɯÝÙÈÐɯØÜÌɯÊÌÓÈɯÈɯõÛõɯÜÕÌɯÍÙÈÊÛÜÙÌɯËÜɯÔÖÜÝÌÔÌÕÛɯ

ÍõÔÐÕÐÚÛÌȭɯ)ÌɯÙÌÎÈÙËÌɯ%ÈÛÐÔÈɯ+ÈÓÌÔȮɯÊÈÙɯÕÖÜÚɯõÛÐÖÕÚɯËÈÕÚɯÓÌÚɯËõÉÈÛÚɯÈÝÌÊɯ%ÈÛÐÔÈɯãɯÊÌɯ

ÔÖÔÌÕÛɪÓãɯÈÝÌÊɯÓÌɯ"-#%ɯȹ"ÖÓÓÌÊÛÐÍɯÕÈÛÐÖÕÈÓɯËÙÖÐÛÚɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚȺȮɯÈÝÌÊɯɋ -Ðɯ×ÜÛÌÚɯÕÐɯÚÖÜÔÐÚÌÚ ɌȮɯ

ÈÝÌÊɯÓÌɯ/ÓÈÕÕÐÕÎɯÍÈÔÐÓÐÈÓȮɯÈÝÌÊɯÛÖÜÛÌÚɯÊÌÓÓÌÚɯØÜÐɯÊÖÕÚÛÐÛÜÌÕÛɯÓÌɯÔÖÜÝÌÔÌÕÛɯÍõÔÐÕÐÚÛÌɯÌÕÊÖÙÌɯ

ÈÜÑÖÜÙËɀÏÜÐȭɯ"ɀõÛÈÐÛɯÓÈɯ×ÙÌÔÐöÙÌɯÍÖÐÚȮɯÓÌɯƜ ÔÈÙÚɯƖƔƔƗȮɯØÜɀÐÓɯàɯÈɯÌÜɯËÌÜßɯÊÖÙÛöÎÌÚɯÍõÔÐÕÐÚÛÌÚɯ

ËÈÕÚɯÓÌÚɯÙÜÌÚɯËÌɯ/ÈÙÐÚȭɯ+ɀÜÕɯÚÖÜÛÌÕÈÐÛɯÓÈɯÓÈĈÊÐÛõȮɯÓɀÈÜÛÙÌɯÕÌɯÝÖÜÓÈÐÛɯ×ÈÚɯÌÕɯÌÕÛÌÕËÙÌɯ×ÈÙÓÌÙȭɯ

"ÌÓÈɯÈɯõÛõɯÓÌɯËõÉÜÛɯËÌɯÛÖÜÛȭɯ2ÐɯÝÖÜÚɯÙÌÎÈÙËÌáɯÓÌÚɯÊÖÙÛöÎÌÚɯËÜɯƜ ÔÈÙÚȮɯÐÓɯÊÖÕÛÐÕÜÌɯãɯàɯÈÝÖÐÙɯ

ÛÖÜÑÖÜÙÚɯËÌÜßɯÊÖÙÛöÎÌÚɯÈÜɯÔÖÔÌÕÛɯËÜɯƜ ÔÈÙÚȭɯ+ɀÜÕɯÚÌɯÍÈÐÛɯÜÕɯ×ÌÜɯÈÝÈÕÛɯÌÛɯÓɀÈÜÛÙÌɯÈ×ÙöÚȭɯ4Õɯ

ÌÚÛɯÖÙÎÈÕÐÚõɯ×ÈÙɯÓÌÚɯ(ÕËÐÎöÕÌÚɯËÌɯÓÈɯÙõ×ÜÉÓÐØÜÌɯÌÛɯÓɀÈÜÛÙÌɯÌÚÛɯÖÙÎÈÕÐÚõɯ×ÈÙɯÕÖÚɯÖÙÎÈÕÐÚÈÛÐÖÕÚɯ

ÛÈÕÛɯÉÐÌÕɯØÜÌɯÔÈÓȮɯÔ÷ÔÌɯÚÐɯÕÖÜÚɯÕÌɯÚÖÔÔÌÚɯ×ÈÚɯÛÖÜÛÌÚɯËɀÈÊÊÖÙËɯÚÜÙɯÓÈɯÓÈĈÊÐÛõȮɯÔÈÐÚɯÊÌÓÈɯ

ÊÖÕÛÐÕÜÌȭɯ 

+ÖÙÚØÜÌɯÕÖÜÚɯÈÝÖÕÚɯÚÖÜÛÌÕÜɯÓÈɯÓÖÐȮɯËÈÕÚɯÓÌɯÔÖÜÝÌÔÌÕÛɯÍõÔÐÕÐÚÛÌȮɯÕÖÜÚɯÚÖÜÛÌÕÐÖÕÚɯÜÕÌɯÓÖÐɯ

ËɀÜÕɯÎÖÜÝÌÙÕÌÔÌÕÛɯËÌɯËÙÖÐÛÌȭɯ%ÌÔÔÌÚɯ2ÖÓÐËÈÐÙÌÚɯËõÙÐÝÈÐÛɯÌÛɯÚÌɯËÙÖÐÛÐÚÈÐÛȮɯËÐÚÈÐÛɪÖÕȭɯ-ÖÜÚɯ

ÈÝÐÖÕÚɯËÌɯÓɀÈÜÛÙÌɯÊĠÛõɯÕÖÚɯÈÔÐÚɯØÜÌɯÕÖÜÚɯ×ÌÕÚÐÖÕÚɯËÌɯÎÈÜÊÏÌɯÌÛɯÈÕÛÐÙÈÊÐÚÛÌÚȭɯ-ÖÜÚɯ×ÌÕÚÐÖÕÚɯ

ÊÖÔÔÌɯÜÕÌɯõÝÐËÌÕÊÌɯØÜɀÐÓÚɯÕÖÜÚɯÚÖÜÛÐÌÕËÙÈÐÌÕÛȭɯ ÜɯÊÖÕÛÙÈÐÙÌȭɯ$ÜßɪÔ÷ÔÌÚɯÕÖÜÚɯÛÙÈÐÛÈÐÌÕÛɯ

ËÌɯÙÈÊÐÚÛÌÚȭɯ(ÓÚɯËÐÚÈÐÌÕÛɯØÜÌɯÕÖÜÚɯõÛÐÖÕÚɯÊÖÕÛÙÌɯÓÌÚɯÔÜÚÜÓÔÈÕȭÌȭÚȭɯ-ÖÜÚɯõÛÐÖÕÚɯËÖÕÊɯËÌÚɯ

ËÙÖÐÛÐöÙÌÚɯÌÛɯËÌÚɯÙÈÊÐÚÛÌÚȭɯ4ÕÌɯÎÙÈÕËÌɯ×ÈÙÛÐÌɯËÌɯÕÖÚɯÈÔÐÌÚɯÍõÔÐÕÐÚÛÌÚɯÕÖÜÚɯÖÕÛɯÓäÊÏõɯÌÕÚÜÐÛÌȭɯ

$ÓÓÌÚɯÕÖÜÚɯÖÕÛɯÔÖÕÛÙõɯËÜɯËÖÐÎÛȭɯ"ɀõÛÈÐÛɯËÐÍÍÐÊÐÓÌɯËÈÕÚɯÓÌÚɯØÜÈÙÛÐÌÙÚȮɯÊÈÙɯÐÓɯÈɯÍÈÓÓÜɯØÜÌɯÓÌÚɯ

ÔÐÓÐÛÈÕÛÌÚɯËÌɯ%ÌÔÔÌÚɯ2ÖÓÐËÈÐÙÌÚɯ×ÖÙÛÌÕÛɯÊÌÛÛÌɯ×ÈÙÖÓÌȮɯØÜÌɯÕÖÜÚɯÚÖÜÛÌÕÐÖÕÚɯÓÈɯÓÖÐɯÊÖÕÛÙÌɯÛÖÜÚɯ

ÓÌÚɯÚÐÎÕÌÚɯÙÌÓÐÎÐÌÜßɯãɯÓɀõÊÖÓÌȭɯ-ÖÜÚɯÈÝÖÕÚɯÌÜɯËÌÚɯÈÔÐÌÚɯØÜÐɯÖÕÛɯõÛõɯÔÈÓÔÌÕõÌÚɯ×ÏàÚÐØÜÌÔÌÕÛɯ
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ËÈÕÚɯÓÌÚɯËõÉÈÛÚȭɯ-ÖÜÚɯÈÝÖÕÚɯÌÜɯËÌÚɯÔÐÓÐÛÈÕÛÚɯËÜɯ,1 /ɯȹ,ÖÜÝÌÔÌÕÛɯÊÖÕÛÙÌɯÓÌɯÙÈÊÐÚÔÌɯÌÛɯ×ÖÜÙɯ

ÓɀÈÔÐÛÐõɯÌÕÛÙÌɯÓÌÚɯ×ÌÜ×ÓÌÚȺɯØÜÐɯÖÕÛɯÈÛÛÈØÜõɯÊÌÙÛÈÐÕÌÚɯËÌɯÕÖÚɯÈÔÐÌÚȮɯËÌÚɯÔÌÔÉÙÌÚɯËÌɯÓÈɯ+#'ɯ

ȹ+ÐÎÜÌɯËÌÚɯËÙÖÐÛÚɯËÌɯÓɀÏÖÔÔÌȺɯÈÜÚÚÐȭɯ"ÌÓÈɯÈɯõÛõɯÛÙöÚɯËÐÍÍÐÊÐÓÌȮɯÛÙöÚɯÝÐÙÜÓÌÕÛȭɯ"ÌÛÛÌɯÍÙÈÊÛÜÙÌɯ

ÊÖÕÛÐÕÜÌɯÈÜÑÖÜÙËɀÏÜÐȭ 

)ÌɯÝÖÜËÙÈÐÚɯÝÖÜÚɯËÖÕÕÌÙɯÔÖÕɯÚÌÕÛÐÔÌÕÛȭɯ)ÌɯÚÜÐÚɯÛÙöÚɯÐÕØÜÐöÛÌȭɯ 

 ÜÑÖÜÙËɀÏÜÐȮɯ ÕÖÜÚɯ ÚÖÔÔÌÚɯ ɋ ÐÚÓÈÔÖ×ÏÖÉÌÚ Ɍȭɯ +Ìɯ ÓÌßÐØÜÌɯ Èɯ ÊÏÈÕÎõȭɯ -ÖÜÚɯ ÚÖÔÔÌÚɯ

ÐÚÓÈÔÖ×ÏÖÉÌÚȮɯÙÈÊÐÚÛÌÚȭɯ-ÖÜÚɯÍÈÐÚÖÕÚɯ×ÈÙÛÐÌɯÔÈÐÕÛÌÕÈÕÛɯËÌɯÓÈɯÍÈÊÏÖÚ×ÏöÙÌȮɯÌÛɯ×ÜÐÚɯÕÖÜÚɯ

ÈÝÖÕÚɯÕÖÚɯÈÔÐȭÌȭÚɯØÜÐɯ×ÙĠÕÌÕÛɯÓɀÐÕÛÌÙÚÌÊÛÐÖÕÕÈÓÐÛõɯÌÛɯØÜÐɯÕÖÜÚɯËÐÚÌÕÛɯɯÈÜÑÖÜÙËɀÏÜÐȮɯØÜÌɯÕÖÜÚɯ

ÚÖÔÔÌÚɯËÌÚɯÍõÔÐÕÐÚÛÌÚɯÉÓÈÕÊÏÌÚȭɯ"ɀÌÚÛɯÐÕÚÜ××ÖÙÛÈÉÓÌȭɯ"ÌɯÕɀÌÚÛɯ×ÓÜÚɯ×ÖÚÚÐÉÓÌȭɯ)Ìɯ×ÌÕÚÌɯØÜÌɯ

ÕÖÜÚɯÚÖÔÔÌÚɯÚÜÙɯÓÈɯÔÈÜÝÈÐÚÌɯ×ÌÕÛÌɯËÈÕÚɯÓÌɯÔÖÜÝÌÔÌÕÛɯÍõÔÐÕÐÚÛÌȭɯ-ÖÜÚɯÚÖÔÔÌÚɯÌÕɯÛÙÈÐÕɯ

ËÌɯÊÈÛõÎÖÙÐÚÌÙɯÓÌɯÔÖÜÝÌÔÌÕÛɯÍõÔÐÕÐÚÛÌȭɯ(ÓɯÚÌÙÈɯÉÐÌÕÛĠÛɯËÐÛ ȯɯɋ 3ÜɯÌÚɯÉÓÈÕÊÏÌȮɯÛÜɯÝÈÚɯÓãȭɯ3ÜɯÌÚɯ

ÔÜÚÜÓÔÈÕÌɯÌÛɯÛÜɯÝÈÚɯËÈÕÚɯÊÌɯÔÖÜÝÌÔÌÕÛȭɯ3ÖÐɯÛÜɯÌÚɯÏÈÕËÐÊÈ×õÌȮɯÈÓÖÙÚɯÙÌÚÛÌɯÐÊÐȭɯ"ÌÓÈɯÝÈɯ÷ÛÙÌɯÊÖÔ×ÓÐØÜõɯ

×ÖÜÙɯÛÖÐɯÚÐɯÛÜɯÌÚɯÏÈÕËÐÊÈ×õÌȮɯÕÖÐÙÌɯÌÛɯÔÜÚÜÓÔÈÕÌȮɯÈÓÖÙÚɯÕÖÜÚɯËÌÝÙÖÕÚɯÊÙõÌÙɯÜÕÌɯÈÜÛÙÌɯÊÈÛõÎÖÙÐÌȭ Ɍ-ÖÜÚɯ

ÚÖÔÔÌÚɯÌÕɯÛÙÈÐÕɯËÌɯÛÖÜÛɯÊÈÛõÎÖÙÐÚÌÙȭ 

 ɯ%ÌÔÔÌÚɯ2ÖÓÐËÈÐÙÌÚȮɯÕÖÜÚɯÈÝÖÕÚɯÜÕÌɯÈÜÛÙÌɯÈ××ÙÖÊÏÌȭɯ"ÏÌáɯÕÖÜÚȮɯØÜÌɯÓÌÚɯÔÐÓÐÛÈÕÛÌÚɯÚÖÐÌÕÛɯ

ÔÜÚÜÓÔÈÕÌÚȮɯÊÏÙõÛÐÌÕÕÌÚȮɯÑÜÐÝÌÚȮɯÈÛÏõÌÚȮɯÈÎÕÖÚÛÐØÜÌÚȮɯÕÖÜÚɯÕÖÜÚɯÌÕɯÍÐÊÏÖÕÚȭɯ"ÌɯÕɀÌÚÛɯ×ÈÚɯÊÌɯ

ØÜÐɯÕÖÜÚɯÐÕÛõÙÌÚÚÌɯÓÖÙÚØÜɀÌÓÓÌÚɯÙÌÑÖÐÎÕÌÕÛɯÓÌɯÔÖÜÝÌÔÌÕÛȭɯ$ÓÓÌÚɯÙÌÑÖÐÎÕÌÕÛɯÕÖÛÙÌɯÔÖÜÝÌÔÌÕÛɯ

ÚÜÙɯ ÜÕÌɯ ×ÓÈÛÌɪÍÖÙÔÌɯ ØÜÐɯ ÌÚÛɯ ÓÈĈØÜÌȭɯ +Èɯ ÓÈĈÊÐÛõɯ ÍÈÐÛɯ ×ÈÙÛÐÌɯ ËÌɯ ÕÖÛÙÌɯ ÐËÌÕÛÐÛõɯ ÍõÔÐÕÐÚÛÌɯ

ÈÜÑÖÜÙËɀÏÜÐȮɯÊÖÔÔÌɯÓɀÜÕÐÝÌÙÚÈÓÐÛõȭɯ-ÖÜÚɯÚÖÔÔÌÚɯÖÉÓÐÎõÌÚɯËÌɯÓÌɯËÐÙÌȭɯ-ÖÜÚɯËÌÝÖÕÚɯÓÌɯÍÈÐÙÌȮɯ

×ÈÙÊÌɯØÜɀÐÓɯÍÈÜÛɯÚÈÝÖÐÙɯÖķɯÕÖÜÚɯÔÌÛÛÖÕÚɯÓÌÚɯ×ÐÌËÚɯÓÖÙÚØÜÌɯÕÖÜÚɯÈÙÙÐÝÖÕÚɯãɯ%ÌÔÔÌÚɯ2ÖÓÐËÈÐÙÌÚȭɯ

-ÖÜÚɯÈÝÖÕÚɯËĸɯõÊÙÐÙÌɯÜÕÌɯÊÏÈÙÛÌȮɯÜÕÌɯ×ÓÈÛÌɪÍÖÙÔÌɯÛÙöÚɯ×ÙõÊÐÚÌɯÚÜÙɯÕÖÚɯÙÌÝÌÕËÐÊÈÛÐÖÕÚɯ×ÖÜÙɯ

õÝÐÛÌÙɯÓɀÌÕÛÙÐÚÔÌȮɯÕÖÛÈÔÔÌÕÛɯÓɀÌÕÛÙÐÚÔÌɯËÌɯÓɀÌßÛÙ÷ÔÌɯËÙÖÐÛÌȭɯ 

"ÌɯØÜÌɯÝÖÜÚɯËõÊÙÐÝÌáɯãɯ-ÐÊÌȮɯÓÖÙÚØÜÌɯÕÖÜÚɯÚÖÔÔÌÚɯÔÐÓÐÛÈÕÛÌÚɯÍõÔÐÕÐÚÛÌÚɯËÈÕÚɯÜÕɯÝÐÓÓÈÎÌɯ

ÈÝÌÊɯÜÕɯÝÖÛÌɯãɯƙƔ ǔɯ×ÖÜÙɯÓÌɯ%ÙÖÕÛɯÕÈÛÐÖÕÈÓɯÌÛɯØÜɀÜÕÌɯÍÌÔÔÌɯÝÌÜÛɯÈËÏõÙÌÙɯãɯ%ÌÔÔÌÚɯ2ÖÓÐËÈÐÙÌÚȮɯ

ÕÖÜÚɯÕÌɯÓÜÐɯËÌÔÈÕËÖÕÚɯ×ÈÚɯËÌɯØÜÌÓɯ×ÈÙÛÐɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌɯÌÓÓÌɯÌÚÛȭɯ"ÌÓÈɯÕÌɯÚÌɯÍÈÐÛɯ×ÈÚȭɯ)ÌɯÝÈÐÚɯ×ÈÙɯ

ÊÖÕÛÙÌɯÌÚÚÈàÌÙɯËÌɯÓÜÐɯÔÖÕÛÙÌÙɯÓÈɯÊÏÈÙÛÌɯÌÛɯÓÜÐɯËÐÙÌ ȯɯɋ $ÛÌÚɪÝÖÜÚɯ×ÖÜÙɯÓɀÐÕÛÌÙÙÜ×ÛÐÖÕɯÝÖÓÖÕÛÈÐÙÌɯËÌɯ

ÎÙÖÚÚÌÚÚÌ ȳɯ$ÛÌÚɪÝÖÜÚɯ×ÖÜÙɯÓÌɯÔÈÙÐÈÎÌɯ×ÖÜÙɯÛÖÜÚ ȳ Ɍ-ÖÜÚɯÚÖÔÔÌÚɯÖÉÓÐÎõÌÚɯËÌɯËÐÚÊÜÛÌÙɯÚÜÙɯÓÌɯ

ÍÖÕËɯÈÝÈÕÛɯËÌɯ×ÖÜÝÖÐÙɯÍÈÐÙÌɯÌÕɯÚÖÙÛÌɯØÜÌɯÊÌÛÛÌɯËÈÔÌɯÈËÏöÙÌɯãɯÓɀÈÚÚÖÊÐÈÛÐÖÕȭ 

-ÖÜÚɯÈÝÖÕÚɯÌÜɯËÌɯÓɀÌÕÛÙÐÚÔÌɯËÈÕÚɯÓÌɯ2ÜËȮɯËÈÕÚɯÜÕÌɯÈÚÚÖÊÐÈÛÐÖÕɯËÌÚɯ/àÙõÕõÌÚɯ.ÙÐÌÕÛÈÓÌÚȮɯÓÖÙÚɯ

ËɀÜÕɯÍÖÙÜÔɯËɀÈÚÚÖÊÐÈÛÐÖÕÚȭɯ+ÈɯÊÖ×ÐÕÌɯÕɀÈɯ×ÈÚɯÝÜɯÈÙÙÐÝÌÙɯÊÌÛÛÌɯËÈÔÌȭɯ$ÕÍÐÕȮɯÌÓÓÌɯÓɀÈɯÝÜɯÈÙÙÐÝÌÙɯ

ÌÛɯÌÓÓÌɯÓɀÈɯÍÈÐÛɯÈËÏõÙÌÙɯÌÛɯÐÓɯÚɀÈÝöÙÌɯØÜÌɯØÜÌÓØÜÌÚɯÔÖÐÚɯ×ÓÜÚɯÛÈÙËȮɯÓÖÙÚɯËÌÚɯõÓÌÊÛÐÖÕÚɯÙõÎÐÖÕÈÓÌÚȮɯ

ÊÌÛÛÌɯËÈÔÌɯõÛÈÐÛɯÚÜÙɯÓÈɯÓÐÚÛÌɯËÜɯ%ÙÖÕÛɯÕÈÛÐÖÕÈÓɯÌÛɯÈÝÈÐÛɯÚÈɯÊÈÙÛÌɯãɯ%ÌÔÔÌÚɯ2ÖÓÐËÈÐÙÌÚȭɯ+ÌɯÝÌÙɯõÛÈÐÛɯ

ËÈÕÚɯÓÌɯÍÙÜÐÛȮɯ×ÜÐÚØÜɀÌÓÓÌɯÈÝÈÐÛɯËõÑãɯÈÔÌÕõɯËɀÈÜÛÙÌÚɯÈËÏõÙÌÕÛÌÚɯÈÝÌÊɯÌÓÓÌȭɯ-ÖÜÚɯÈÝÖÕÚɯ

ÉÌÈÜÊÖÜ×ɯËÐÚÊÜÛõȮɯÌÛɯÔÈÓÏÌÜÙÌÜÚÌÔÌÕÛɯÕÖÜÚɯÈÝÖÕÚɯÍÌÙÔõɯÓɀÈÚÚÖÊÐÈÛÐÖÕȭɯ"ÌÓÈɯ×ÌÜÛɯ÷ÛÙÌɯÛÙöÚɯ

ÐÕÛõÙÌÚÚÈÕÛɯËÈÕÚɯÜÕɯÝÐÓÓÈÎÌɯËɀÈÝÖÐÙɯÜÕÌɯÈÚÚÖÊÐÈÛÐÖÕɯØÜÐɯÓÜÛÛÌɯÊÖÕÛÙÌɯÓÌÚɯÝÐÖÓÌÕÊÌÚɯÍÈÐÛÌÚɯÈÜßɯ

ÍÌÔÔÌÚȮɯØÜÐɯÈÊÊÖÔ×ÈÎÕÌɯÓÌÚɯÍÌÔÔÌÚȮɯØÜÐɯÓÌÜÙɯÝÐÌÕÛɯÌÕɯÈÐËÌȮɯÓÌÚɯõÊÖÜÛÌɯÌÛɯÓÌÚɯÚÖÜÛÐÌÕÛȭɯ-ÖÜÚɯ

ÈÝÖÕÚɯÌÜɯÊÌÛÛÌɯËÐÍÍÐÊÜÓÛõɪÓãȭ 

+ãɯÖķɯÑÌɯÚÜÐÚɯÛÙöÚɯÐÕØÜÐöÛÌɯÚÜÙɯÓɀÈÝÌÕÐÙɯËÜɯÔÖÜÝÌÔÌÕÛɯÍõÔÐÕÐÚÛÌȱɯ5ÖÜÚɯÈÝÌáɯÌÜɯËÌÚɯ

ËÐÚÊÜÚÚÐÖÕÚɯÈÜÛÖÜÙɯËÌɯ+ÈÓÓÈÉɯÐÓɯàɯÈɯØÜÌÓØÜÌÚɯÑÖÜÙÚȭɯ-ÖÜÚɯÕÌɯÚÈÝÖÕÚɯ×ÓÜÚɯÖķɯÕÖÜÚɯÌÕɯÚÖÔÔÌÚȭɯ

"ÌÚɯÑÌÜÕÌÚɯÎõÕõÙÈÛÐÖÕÚɯØÜÐɯÈÙÙÐÝÌÕÛɯÉÙÈÕËÐÚÚÌÕÛɯÈÝÈÕÛɯÛÖÜÛɯÓÌɯÔÖÜÝÌÔÌÕÛɯÈÕÛÐÙÈÊÐÚÛÌȭɯ ɯ

×ÈÙÛÐÙɯËÜɯÔÖÔÌÕÛɯÖķɯÕÖÜÚɯ×ÈÙÓÖÕÚɯËÌɯÔÜÚÜÓÔÈÕÚȮɯÕÖÜÚɯÚÖÔÔÌÚɯÛÈßõÌÚɯËÌɯÙÈÊÐÚÛÌÚȮɯ

ËɀÐÚÓÈÔÖ×ÏÖÉÌÚȮɯÌÛɯÍÈÐÚÈÕÛɯɯ×ÈÙÛÐÌɯËÌɯÓÈɯÍÈÊÏÖÚ×ÏöÙÌȭɯ)ÌɯÕÌɯÚÈÐÚɯ×ÈÚɯÊÌɯØÜɀÐÓɯÍÈÜÛɯÍÈÐÙÌȭɯ)Ìɯ

ÔɀÐÕÛÌÙÙÖÎÌɯ×ÈÙɯÙÈ××ÖÙÛɯãɯÊÌÓÈȭɯ)ÌɯÔÌɯÚÜÐÚɯËÐÛɯØÜÌɯÚÐɯÕÖÜÚɯÈÝÖÕÚɯÊÌÛÛÌɯËÐÝÐÚÐÖÕɯÚÜÙɯËÌÚɯÚÜÑÌÛÚɯ

ÊÙÜÊÐÈÜßɯËÈÕÚɯÓÌɯÔÖÜÝÌÔÌÕÛɯÍõÔÐÕÐÚÛÌȱɯ-ÖÜÚɯÓɀÈÝÖÕÚɯÝÜɯÌÛɯÕÖÜÚɯÈÓÓÖÕÚɯÓɀÌÕÛÌÕËÙÌɯËÌÔÈÐÕȭɯ



60 

 

 

,ÌÚɯÈÔÐÌÚɯËÌɯÓɀÐÕÛÌÙÕÈÛÐÖÕÈÓɯÔɀÖÕÛɯËÐÛ ȯɯɋ 0ÜÌɯÍÈÐÛÌÚɪÝÖÜÚɯÐÊÐ ȳɯ"ÌɯÕɀÌÚÛɯ×ÈÚɯ×ÖÚÚÐÉÓÌȭɯ5ÖÜÚɯÕÌɯ

ÍÈÐÛÌÚɯÙÐÌÕȮɯÝÖÜÚȮɯÓÌÚɯÍõÔÐÕÐÚÛÌÚȭɯ-ÖÜÚȮɯÕÖÜÚɯÕÖÜÚɯÉÈÛÛÖÕÚȭɯ-ÖÜÚɯÈÝÖÕÚɯËÌÚɯÍÐÓÓÌÚɯØÜÐɯ×ÙÌÕÕÌÕÛɯÓÌÚɯÈÙÔÌÚɯ

ÍÈÊÌɯãɯ#ÈÌÚÏȮɯÌÛÊȭ Ɍɯ-ÖÜÚɯÕɀÌÕɯÚÖÔÔÌÚɯ×ÈÚɯÓãȮɯÔÈÐÚɯÓÌÚɯÌÕÑÌÜßɯÚÖÕÛɯÛÙöÚɯÐÔ×ÖÙÛÈÕÛÚɯÌÛɯÊÌÕÛÙÈÜßȭ 

)ÌɯÝÖÜÓÈÐÚɯ×ÈÙÛÈÎÌÙɯÊÌÛÛÌɯÐÕØÜÐõÛÜËÌȭɯ)ÌɯÚÈÐÚɯØÜɀÐÓɯàɯÈɯËÌÚɯÈÔÐÌÚɯÍõÔÐÕÐÚÛÌÚɯËÈÕÚɯÓÈɯÚÈÓÓÌȭɯ)ÌɯÕÌɯ

ÚÈÐÚɯ×ÈÚɯÊÌɯØÜɀÐÓɯÍÈÜÛɯÍÈÐÙÌȭɯ/ÌÜÛɪ÷ÛÙÌɯÍÈÜÛɪÐÓɯÍÈÐÙÌɯÊÌɯÎÙÈÕËɯËõÉÈÛɯÚÜÙɯÓɀÐÕÛÌÙÚÌÊÛÐÖÕÕÈÓÐÛõȭɯ)ÌɯÕÌɯ

ÚÈÐÚɯ×ÈÚȭɯ/ÌÜÛɪ÷ÛÙÌɯÍÈÜÛɪÐÓɯÙõÜÕÐÙɯÛÖÜÛÌÚɯÊÌÚɯÑÌÜÕÌÚɯÍõÔÐÕÐÚÛÌÚɯØÜÐɯÈÙÙÐÝÌÕÛȱɯɯ3ÖÜÛÌÚɯÊÌÓÓÌÚɯØÜÌɯ

ÕÖÜÚɯÊÖÕÕÈÐÚÚÖÕÚɯÌÛɯØÜÐɯÚÖÕÛɯÓãȮɯÌÓÓÌÚɯÚÖÕÛɯÈÜÚÚÐɯ×ÖÙÛõÌÚɯ×ÈÙɯÓÌÚɯÔõËÐÈÚȭɯ$ÓÓÌÚɯÚÖÕÛɯÚÜÙɯÓÌÚɯ

ÙõÚÌÈÜßɯÚÖÊÐÈÜßȮɯ ÌÛÊȭɯ -ÖÜÚɯËÌÝÖÕÚɯÈÉÚÖÓÜÔÌÕÛɯ Ìß×ÓÐØÜÌÙɯ ÚÈÕÚɯ ÑÜÎÌÔÌÕÛȮɯ ÚÐÔ×ÓÌÔÌÕÛɯ

Ìß×ÓÐØÜÌÙȮɯÍÖÙÔÌÙɯÌÛɯËÖÕÕÌÙɯËÌɯÓɀÐÕÍÖÙÔÈÛÐÖÕɯÈÐÕÚÐɯØÜÌɯËÌÚɯÙÌ×öÙÌÚȭɯ-ÖÜÚɯÈÝÖÕÚɯÉÌÚÖÐÕɯ

ËɀÈÝÖÐÙɯËÌÚɯÙÌ×öÙÌÚɯÎõÖÚÛÙÈÛõÎÐØÜÌÚȮɯÎõÖ×ÖÓÐÛÐØÜÌÚȮɯËÌÚɯÈÕÈÓàÚÌÚȮɯÊÈÙɯÕÖÜÚɯÌÕɯÔÈÕØÜÖÕÚȭɯ

"ÌÓÈɯÈɯõÛõɯËõÔÖÕÛÙõɯÊÌɯÔÈÛÐÕɯ×ÈÙɯÓÌÚɯÐÕÛÌÙÝÌÕÛÐÖÕÚȭ 

(ÓɯÔɀÈɯõÛõɯËÌÔÈÕËõɯËÌɯËÖÕÕÌÙɯËÌÚɯÌßÌÔ×ÓÌÚɯÚÜÙɯÓɀÌÕÛÙÐÚÔÌȮɯÚÜÙɯÓɀÈÊÛÐÖÕɯËÌÚɯÌßÛÙõÔÐÚÛÌÚȭɯ

-ÖÜÚɯÈÝÖÕÚɯÊÌÛÛÌɯÌßÛÙ÷ÔÌɯËÙÖÐÛÌɯØÜÐɯÍÈÐÛɯËÌɯÓɀÌÕÛÙÐÚÔÌȭɯ-ÖÜÚɯÌÕɯÈÝÖÕÚɯÌÜɯÜÕɯÌßÌÔ×ÓÌȭɯ-ÖÜÚɯ

ÈÝÖÕÚɯËɀÈÜÛÙÌÚɯËõÙÐÝÌÚɯËÈÕÚɯÓÌÚɯØÜÈÙÛÐÌÙÚȭ 

-ÖÜÚɯÈÝÖÕÚɯÕÖÚɯÔÐÓÐÛÈÕÛÌÚɯ×ÈÙɯÌßÌÔ×ÓÌɯØÜÐɯÚÖÕÛɯËÈÕÚɯÜÕɯØÜÈÙÛÐÌÙɯÖķɯÚɀÌÚÛɯÐÕÚÛÈÓÓõɯÜÕɯ

ÕÖÜÝÌÈÜɯÉÖÜÓÈÕÎÌÙɪ×äÛÐÚÚÐÌÙȮɯÍÖÙÔõɯÊÏÌáɯ+ÌÕĠÛÙÌȭɯ4ÕÌɯÊÖ×ÐÕÌɯÔÌɯËÐÛ ȯɯɋ (ÓɯÕÌɯÍÈÐÛɯ×ÈÚɯËÌɯÉÈÉÈɯ

ÈÜɯÙÏÜÔȭ Ɍ-ÖÜÚɯÕÖÜÚɯÚÖÔÔÌÚɯËÖÕÊɯÙÌÕËÜÌÚɯÚÜÙɯ×ÓÈÊÌɯÌÛɯÕÖÜÚɯÓÜÐɯÈÝÖÕÚɯËÐÛ ȯɯɋ !ÖÕÑÖÜÙȭɯ-ÖÜÚɯ

ÝÖÜËÙÐÖÕÚɯÜÕɯÉÈÉÈɯÈÜɯÙÏÜÔȭ Ɍ(ÓɯÈɯÙõ×ÖÕËÜ ȯɯɋ )ÌɯÕɀÌÕɯÍÈÐÚɯ×ÓÜÚȭɯ)ÌɯÕÌɯÍÈÐÚɯ×ÓÜÚɯËÌɯ×äÛÐÚÚÌÙÐÌɯãɯÉÈÚÌɯ

ËɀÈÓÊÖÖÓȭ Ɍɯ(ÓɯÚɀÌÚÛɯÍÈÐÛɯÊÈÚÚÌÙɯÚÈɯËÌÝÈÕÛÜÙÌɯÛÙÖÐÚɯÍÖÐÚȭɯ(ÓɯÈɯõÛõɯÔÌÕÈÊõɯËÌɯÔÖÙÛȭɯ ÜÑÖÜÙËɀÏÜÐȮɯÐÓɯ

ÕÌɯÍÈÐÛɯ×ÓÜÚɯËÌɯ×äÛÐÚÚÌÙÐÌɯãɯÉÈÚÌɯËɀÈÓÊÖÖÓȭɯ"ɀÌÚÛɯÓÌɯÉÖÜÓÈÕÎÌÙɪ×äÛÐÚÚÐÌÙɯËÜɯÊÖÐÕȭ 

-ÖÜÚɯÈÝÖÕÚɯËÌÚɯÙÌÛÖÜÙÚɯÚÜÙɯËÌÚɯÈÕÐÔÈÛÌÜÙÚɯËÌɯÊÌÕÛÙÌÚɯËÌɯÓÖÐÚÐÙÚɯØÜÐɯÚÖÕÛɯËÌÚɯÍÖÕÊÛÐÖÕÕÈÐÙÌÚȭɯ

(ÓÚɯÍÖÕÛɯ×ÈÙÛÐÌɯËɀÜÕÌɯÊÖÓÓÌÊÛÐÝÐÛõɯÛÌÙÙÐÛÖÙÐÈÓÌȭɯ4ÕÌɯÈÔÐÌɯÔÌɯËÐÛ ȯɯɋ +ÌɯËÐÙÌÊÛÌÜÙɯËÜɯÊÌÕÛÙÌɯËÌɯÓÖÐÚÐÙÚɯ

ËÌɯÔÖÕɯÍÐÓÚɯÈɯÜÕÌɯÉÈÙÉÌɯÌÛɯÐÓɯÕÌɯÚÌÙÙÌɯ×ÈÚɯÓÈɯÔÈÐÕɯÈÜßɯÔÈÔÈÕÚȭ Ɍɯ-ÖÜÚɯÚÖÔÔÌÚɯÈÓÓõÌÚɯÝÖÐÙɯÌÕɯ

ËõÓõÎÈÛÐÖÕɯÓÈɯÙÌÚ×ÖÕÚÈÉÓÌɯ×ÖÜÙɯËÐÚÊÜÛÌÙ ȯɯÊɀÌÚÛɯÜÕɯ×ÌÜɯÎ÷ÕÈÕÛɯØÜÌɯÊÌÛɯÈÕÐÔÈÛÌÜÙɯØÜÐɯÈɯÜÕɯÙĠÓÌɯ

õËÜÊÈÛÐÍɯÈÜ×ÙöÚɯËÌɯÕÖÚɯÌÕÍÈÕÛÚɯÕÌɯÚÌÙÙÌɯ×ÈÚɯÓÈɯÔÈÐÕɯÈÜßɯÔÈÔÈÕÚȭɯ#ÌɯØÜÌÓÓÌɯÔÈÕÐöÙÌɯÈÓÓÖÕÚɪ

ÕÖÜÚɯ×ÖÜÝÖÐÙɯÌß×ÓÐØÜÌÙɯÈÜßɯÌÕÍÈÕÛÚɯØÜÌɯÓɀÈÕÐÔÈÛÌÜÙɯÕÌɯÝÌÜÛɯ×ÈÚɯÚÌÙÙÌÙɯÓÈɯÔÈÐÕɯãɯÓÈɯÔÈÔÈÕȮɯ

ÔÈÐÚɯØÜɀÐÓɯÓÈɯÚÌÙÙÌɯÈÜɯ×È×È ȳɯ 

ɋ /ÈÙÊÌɯØÜÌɯÊɀÌÚÛɯÚÈɯÙÌÓÐÎÐÖÕȭ  

ɪ -ÖÕȭɯ)ÌɯÕÌɯÝÈÐÚɯ×ÈÚɯÌß×ÓÐØÜÌÙɯÊÌÓÈɯãɯÔÖÕɯÍÐÓÚȮɯÈÓÖÙÚɯØÜÌɯÕÖÜÚɯÚÖÔÔÌÚɯËÈÕÚɯÜÕÌɯÌÕÊÌÐÕÛÌɯËÌɯÓɀõËÜÊÈÛÐÖÕɯ

ÕÈÛÐÖÕÈÓÌȭ Ɍ 

$ÓÓÌɯÔÌɯÙõ×ÖÕË ȯɯɋ "ɀÌÚÛɯÜÕɯÉÖÕɯÈÕÐÔÈÛÌÜÙȮɯØÜÈÕËɯÔ÷ÔÌȭ Ɍ 

"ÌÓÈɯÚÜÍÍÐÛɯËÖÕÊȭɯ"ÖÔÔÌɯÊɀÌÚÛɯÜÕɯÉÖÕɯÈÕÐÔÈÛÌÜÙȮɯÐÓɯÙÌÚÛÌɯÌÕɯ×ÓÈÊÌȭɯ"ÌɯÕɀÌÚÛɯ×ÈÚɯ×ÖÚÚÐÉÓÌ ȵ 

-ÖÜÚɯÈÝÖÕÚɯÜÕÌɯÈÔÐÌɯËÈÕÚɯÓɀ.ÐÚÌɯØÜÐɯÌÚÛɯËÈÕÚɯÜÕÌɯõÊÖÓÌȭɯ$ÓÓÌɯÍÈÐÛɯÓÌÚɯÊÈÕÛÐÕÌÚȭɯ"ÌÓÈɯÍÈÐÛɯËÌÚɯ

ÈÕÕõÌÚɯØÜɀÌÓÓÌɯÍÈÐÛɯÓÌÚɯÊÈÕÛÐÕÌÚȮɯËÖÕÊɯÓÌɯÚÌÙÝÐÊÌȭɯ$ÓÓÌɯÕÖÜÚɯÌß×ÓÐØÜÈÐÛɯØÜÌɯÊÌÓÈɯÊÖÔÔÌÕñÈÐÛɯãɯ

ËÌÝÌÕÐÙɯÐÕÚÜ××ÖÙÛÈÉÓÌȭɯ#ÌÚɯÌÕÍÈÕÛÚɯÌÕɯ×ÙÐÔÈÐÙÌɯÓÜÐɯËÌÔÈÕËÌÕÛɯÛÖÜÚɯÓÌÚɯÑÖÜÙÚɯÓÈɯÊÖÔ×ÖÚÐÛÐÖÕɯ

ËÜɯÔÌÕÜȮɯÓÌÚɯÍÈñÖÕÚɯËÖÕÛɯÚÖÕÛɯÊÜÐÚÐÕõÚɯÓÌÚɯ×ÓÈÛÚȮɯÚɀÐÓɯàɯÈɯËÜɯ×ÖÙÊɯÖÜɯËÌɯÓÈɯÎõÓÈÛÐÕÌɯËÌɯ×ÖÙÊȭɯ

$ÓÓÌɯÔɀÈɯËÐÛ ȯɯɋ -ÖÜÚɯÕɀÌÕɯ×ÖÜÝÖÕÚɯ×ÓÜÚȮɯ2ÈÉÐÕÌȭɯ"ɀÌÚÛɯÐÕÚÜ××ÖÙÛÈÉÓÌȭɯ"ÌɯØÜÌɯÝÖÜÓÈÐÌÕÛɯÓÌÚɯÌÕÍÈÕÛÚɯ

ÈÝÈÕÛȮɯÊɀõÛÈÐÛɯÔÈÕÎÌÙɯãɯÓÈɯÊÈÕÛÐÕÌȭɯ(ÓÚɯõÛÈÐÌÕÛɯÊÖÕÛÌÕÛÚɯËÌɯ×ÖÜÝÖÐÙɯÈÓÓÌÙɯãɯÓÈɯÊÈÕÛÐÕÌȭɯ"ÌɯÕɀÌÚÛɯ×ÓÜÚɯÈÐÕÚÐɯ

ÈÜÑÖÜÙËɀÏÜÐȭ Ɍɯ"ÌɯÚÖÕÛɯÓÌÚɯØÜÌÚÛÐÖÕÚɯØÜÐɯÚÖÕÛɯ×ÖÚõÌÚȭ  

-ÖÜÚɯÈÝÖÕÚɯÊÌÚɯÙÌÔÖÕÛõÌÚɯØÜÐɯÕÖÜÚɯÐÕØÜÐöÛÌÕÛɯÍÖÙÛÌÔÌÕÛȭɯ)ÌɯÝÖÜÚɯËÖÕÕÌɯËÌÜßɯÈÜÛÙÌÚɯ

ÌßÌÔ×ÓÌÚȭɯ+ÌÚɯ×ÌÛÐÛÌÚɯÍÐÓÓÌÚɯËɀÈÔÐÌÚȮɯÔÐÓÐÛÈÕÛÌÚɯãɯ%ÌÔÔÌÚɯ2ÖÓÐËÈÐÙÌÚȮɯÚÌɯÚÖÕÛɯÊÖÕÝÌÙÛÐÌÚȮɯÌÛɯÕÖÚɯ

ÈÔÐÌÚɯÕÌɯÚÈÝÌÕÛɯ×ÈÚɯØÜÖÐɯÍÈÐÙÌȭɯ+ÌÚɯ×ÌÛÐÛÌÚɯÍÐÓÓÌÚɯÚÖÕÛɯÊÖÕÝÌÙÛÐÌÚɯãɯÓɀÐÚÓÈÔȮɯÌÓÓÌÚɯÚÌɯÝÖÐÓÌÕÛȭɯ

+ÜÊÐÌÕÕÌȮɯÔÐÓÐÛÈÕÛÌɯãɯ%ÌÔÔÌÚɯ2ÖÓÐËÈÐÙÌÚɯÔÌɯËÐÚÈÐÛɯÓɀÈÜÛÙÌɯÑÖÜÙ ȯɯɋ 3ÜɯÚÈÐÚȮɯÑÌɯÕɀõÊÖÜÛÌɯ×ÓÜÚɯËÌɯ

ÔÜÚÐØÜÌɯÈÝÌÊɯÔÈɯ×ÌÛÐÛÌɯÍÐÓÓÌȭɯ"ɀÌÚÛɯÍÐÕÐȭɯ-ÖÜÚɯÕÌɯËÐÚÊÜÛÖÕÚɯ×ÓÜÚȮɯɯÈÓÖÙÚɯØÜɀÐÓɯàɯÈɯØÜÌÓØÜÌÚɯÈÕÕõÌÚɯÌÕɯ
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ÈÙÙÐöÙÌȮɯãɯÓÈɯÔÈÐÚÖÕɯÊɀõÛÈÐÛɯÓÈɯËÐÚÊÜÚÚÐÖÕȮɯÊɀõÛÈÐÛɯÓÈɯÔÜÚÐØÜÌȭɯ-ÖÜÚɯÕÖÜÚɯÈÔÜÚÐÖÕÚȮɯÌÛÊȭɯ"ÌÓÈɯÙõÎÙÌÚÚÌɯ

×ÌÛÐÛɯãɯ×ÌÛÐÛɯÌÛɯÌÓÓÌɯÚɀõÓÖÐÎÕÌɯËÌɯÔÖÐȭɯ0ÜɀÌÚÛɪÊÌɯØÜÌɯÑÌɯÍÈÐÚ ȳ Ɍ"ɀÌÚÛɯÓÈɯÙõÈÓÐÛõȭɯ#ÌɯØÜÌÓÓÌɯÍÈñÖÕɯ

×ÖÜÝÖÕÚɪÕÖÜÚɯÙõ×ÖÕËÙÌɯãɯÊÌÓÈ ȳ 

-ÖÜÚɯÈÝÖÕÚɯÈÜÚÚÐɯËÌÚɯÈÔÐÌÚɯɪɯÑÌɯÕÌɯÚÈÐÚɯ×ÈÚɯÚɀÐÓɯàɯÈɯËÌÚɯÈÔÐÌÚɯËÌɯ!ÙÌÛÈÎÕÌɯÐÊÐɯɪɯÔÈÐÚɯÕÖÜÚɯ

ÈÝÖÕÚɯÜÕÌɯÈÕÛÌÕÕÌɯËÌɯ%ÌÔÔÌÚɯ2ÖÓÐËÈÐÙÌÚɯãɯ#ÖÓɯËÌɯ!ÙÌÛÈÎÕÌȭɯ+ÖÙÚØÜÌɯÑÌɯÔɀàɯÚÜÐÚɯÙÌÕËÜÌɯÓÈɯ

ËÌÙÕÐöÙÌɯÍÖÐÚȮɯÕÖÕɯÚÌÜÓÌÔÌÕÛɯÓÌÚɯÍÐÓÓÌÚɯÔÌɯËÐÚÌÕÛ ȯɯɋ -ÖÜÚɯÈÝÖÕÚɯÔÖÕÛõɯÜÕÌɯ×ÌÙÔÈÕÌÕÊÌɯËɀõÊÖÜÛÌɯ

ËÌɯ%ÌÔÔÌÚɯ2ÖÓÐËÈÐÙÌÚɯ×ÈÙÊÌɯØÜÌɯÚÐɯÛÜɯÌÚɯÝÐÊÛÐÔÌɯËÌɯÝÐÖÓÌÕÊÌÚɯÊÖÕÑÜÎÈÓÌÚȮɯÛÜɯÕÌɯ×ÌÜßɯ×ÈÚɯÛÌɯÙÌÕËÙÌɯãɯ

ÓɀÏĠ×ÐÛÈÓɯËÜɯÊÖÐÕɯÚÐɯÛÜɯÕɀÈÚɯ×ÈÚɯËÌɯÝÖÐÛÜÙÌȭɯ(ÓɯÕɀàɯÈɯ×ÓÜÚɯËÌɯÚÌÙÝÐÊÌɯ×ÜÉÓÐÊȭɯ(ÓɯÕɀàɯÈɯ×ÓÜÚɯËÌɯÛÙÈÕÚ×ÖÙÛÚȭɯ

2ÐɯÓÈɯËÈÔÌɯÕɀÈɯ×ÈÚɯËÌɯÊÖ×ÐÕÌɯ×ÖÜÙɯÓɀÌÔÔÌÕÌÙȮɯÊɀÌÚÛɯÊÖÔ×ÓÐØÜõȭɯ"ÌÓÈɯÓɀÌÚÛɯÌÕÊÖÙÌɯ×ÓÜÚɯØÜÈÕËɯÛÜɯÝÌÜßɯ

ÔÌÛÛÙÌɯÛÖÕɯÌÕÍÈÕÛɯËÈÕÚɯÜÕÌɯõÊÖÓÌɯÓÈĈØÜÌȮɯ×ÈÙÊÌɯØÜÌɯÛÖÜÛÌÚɯÓÌÚɯõÊÖÓÌÚɯÚÖÕÛɯÊÖÕÍÌÚÚÐÖÕÕÌÓÓÌÚȭɌɯ(ÓɯàɯÈɯÈÜÚÚÐɯ

ËÌÚɯáÖÕÌÚɯÌÕɯ%ÙÈÕÊÌɯÖķȮɯØÜÈÕËɯÕÖÜÚɯÝÖÜÓÖÕÚɯÈÝÖÐÙɯÈÊÊöÚɯãɯÓɀõÊÖÓÌɯ×ÜÉÓÐØÜÌɯÓÈĈØÜÌȮɯÊÌɯÕɀÌÚÛɯ

×ÓÜÚɯ×ÖÚÚÐÉÓÌɯ×ÈÙÊÌɯØÜɀÐÓɯÕɀàɯÌÕɯÈɯ×ÓÜÚȭɯ+ɀõÊÖÓÌɯÕÌɯÊÖÕÊÌÙÕÌɯ×ÈÚɯØÜÌɯÓÌɯ×ÙÐÔÈÐÙÌȮɯÊɀÌÚÛɯÓÌɯ

ÊÖÓÓöÎÌɯÌÛɯÓÌɯÓàÊõÌȭɯ ɯ×ÈÙÛÐÙɯËÜɯÔÖÔÌÕÛɯÖķɯÐÓɯÕɀàɯÈɯ×ÈÚɯËÌɯÊÏÖÐßɯ×ÖÜÙɯÓÌÚɯÊÐÛÖàÌÕÚɯÙõ×ÜÉÓÐÊÈÐÕÚȮɯ

ÊɀÌÚÛɯØÜÈÕËɯÔ÷ÔÌɯ×ÙÖÉÓõÔÈÛÐØÜÌȭ 

5ÖÐÓãɯÓÌÚɯÌßÌÔ×ÓÌÚɯØÜÌɯÑÌɯÝÖÜÓÈÐÚɯ×ÈÙÛÈÎÌÙɯÈÝÌÊɯÝÖÜÚȭɯ#ÈÕÚɯÓÌÚɯ×ÙõÊÖÕÐÚÈÛÐÖÕÚȮɯÑÌɯÔÌɯËÐÚɯØÜÌɯ

ÕÖÜÚɯÈÝÖÕÚɯõÛõɯÈÉÈÕËÖÕÕõÌÚɯ×ÈÙɯÕÖÚɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌÚɯÌÛɯɯãɯÜÕɯÔÖÔÌÕÛɯËÖÕÕõȮɯ×ÈÙɯÕÖÚɯÈÔÐÚɯËÌɯ

ÎÈÜÊÏÌȭɯ"ÌÙÛÈÐÕÚɯÕÖÜÚɯËÐÚÌÕÛɯÔ÷ÔÌɯÈÜÑÖÜÙËɀÏÜÐɯØÜÌɯÕÖÜÚɯÍÈÐÚÖÕÚɯÓÌɯÑÌÜɯËÌɯÓɀÌßÛÙ÷ÔÌɯËÙÖÐÛÌɯ

ÌÛɯËÌɯÓÈɯËÙÖÐÛÌɯÌÕɯ×ÙÌÕÈÕÛɯÓÌÚɯ×ÖÚÐÛÐÖÕÚɯØÜÌɯÕÖÜÚɯÈÝÖÕÚɯÚÜÙɯÓÈɯÓÈĈÊÐÛõȭɯ"ÌɯÕɀÌÚÛɯ×ÈÚɯ×ÖÚÚÐÉÓÌɯËÌɯ

ÓÌÚɯÚÖÓÓÐÊÐÛÌÙȮɯ×ÈÙÊÌɯØÜɀÐÓɯÍÈÜÛɯɋ ÈÊÊÖÔÔÖËÌÙ ɌɯÓÌÚɯÊÏÖÚÌÚȭɯ(ÓɯÍÈÜÛɯÈÙÙÖÕËÐÙɯÓÌÚɯÈÕÎÓÌÚȮɯÌÛÊȭ 

)ÌɯÝÖÜÚɯËÖÕÕÌɯÜÕɯÌßÌÔ×ÓÌȭɯ)ÌɯËÐÚÊÜÛÈÐÚɯÈÝÌÊɯÜÕɯÔÈÐÙÌɯËÌɯ2ÌÐÕÌɪ2ÈÐÕÛɪ#ÌÕÐÚȮɯÐÓɯàɯÈɯØÜÌÓØÜÌÚɯ

ÑÖÜÙÚȭɯ(ÓɯÈɯËÌÚɯÔÈÐÙÌÚɪÈËÑÖÐÕÛÚɯ×ÙÖÊÏÌÚɯËÌÚɯ%ÙöÙÌÚɯÔÜÚÜÓÔÈÕÚȭɯ-ÖÜÚɯÍ÷ÛÐÖÕÚɯÓÌÚɯƛƔ ÈÕÚɯËÌɯ

%ÌÔÔÌÚɯ2ÖÓÐËÈÐÙÌÚȭɯ(ÓɯÔÌɯËÐÛ ȯɯɋ )ÌɯÚÜÐÚɯÜÕɯ×ÌÜɯÌÕɯÙÌÛÈÙËȮɯÊÈÙɯÑÌɯÝÐÌÕÚɯËÌɯÊõÓõÉÙÌÙɯÔÖÕɯ×ÙÌÔÐÌÙɯÔÈÙÐÈÎÌɯ

ÏÖÔÖÚÌßÜÌÓȭ Ɍ)ÌɯÓÜÐɯÙõ×ÖÕËÚ ȯɯɋ 2ÌÜÓÌÔÌÕÛɯÜÕɯÚÌÜÓɯÔÈÙÐÈÎÌȭɯ"ÌɯÕɀÌÚÛɯ×ÈÚɯÉÌÈÜÊÖÜ×ȭɯ3ÜɯÕɀÌÕɯÈÚɯ×ÈÚɯ

ÌÜɯËɀÈÜÛÙÌÚ ȳ Ɍɯ(ÓɯÔÌɯËÐÛ ȯɯɋ -ÖÕȭɯ$Õɯ×ÓÜÚȮɯÑɀÈÐɯÌÜɯËÜɯÔÈÓɯãɯÛÙÖÜÝÌÙɯËÌÚɯÔÈÐÙÌÚɪÈËÑÖÐÕÛÚɯØÜÐɯÝÖÜÓÈÐÌÕÛɯ

ÊõÓõÉÙÌÙɯÊÌɯÔÈÙÐÈÎÌȭ Ɍ-ÖÜÚɯÚÖÔÔÌÚɯËÈÕÚɯÜÕÌɯÝÐÓÓÌɯÊÖÔÔÜÕÐÚÛÌȮɯËÌɯÎÈÜÊÏÌȮɯÌÛÊȭɯ"ÌɯÚÖÕÛɯÓÌÚɯ

ÙõÈÓÐÛõÚɯËÌɯÛÌÙÙÈÐÕȭɯ"ÌɯÔÈÐÙÌɯÈɯ×ÖÜÙÛÈÕÛɯõÛõɯÚÖÓÓÐÊÐÛõɯãɯËÌɯÕÖÔÉÙÌÜÚÌÚɯÙÌ×ÙÐÚÌÚɯ×ÈÙɯÕÖÚɯÈÔÐÌÚɯ

%ÌÔÔÌÚɯ2ÖÓÐËÈÐÙÌÚɯÚÜÙɯËÌɯÕÖÔÉÙÌÜßɯÚÜÑÌÛÚȭɯ-ÖÜÚɯÍÌÙÔÖÕÚɯÓÌÚɯàÌÜßɯÌÛɯÓÌÚɯÈÕÎÓÌÚɯÚÖÕÛɯÈÙÙÖÕËÐÚȭɯ 

"ɀÌÚÛɯÊÌÛÛÌɯ×ÙÖÉÓõÔÈÛÐØÜÌȭɯ"ɀÌÚÛɯÊÌÓÓÌɯËÌɯÓÈɯÍÖÙÔÈÛÐÖÕɯËÌÚɯõÓÜȭÌȭÚȭɯ"ɀÌÚÛɯÈÉÚÖÓÜÔÌÕÛɯÌÚÚÌÕÛÐÌÓɯ

ÈÜÚÚÐɯËÌɯÍÖÙÔÌÙɯÕÖÚɯõÓÜȭÌȭÚȮɯËÌɯÓÌÜÙɯÛÙÈÕÚÔÌÛÛÙÌɯÊÌÛÛÌɯÏÐÚÛÖÐÙÌɯÌÛɯËÌɯÓÌÜÙɯËÖÕÕÌÙɯÓÌÚɯÉÐÓÓÌÚɯ×ÖÜÙɯ

Ùõ×ÖÕËÙÌɯËÌɯÔÈÕÐöÙÌɯÙõ×ÜÉÓÐÊÈÐÕÌȭɯ3ÜɯÓÌɯÔÌÕÛÐÖÕÕÈÐÚɯÊÌɯÔÈÛÐÕȮɯ)ÈÊØÜÌÓÐÕÌȭ 

(ÓɯàɯÈɯÓÈɯØÜÌÚÛÐÖÕɯËÌɯÓÈɯÔÐßÐÛõɯÈÜÚÚÐɯËÈÕÚɯÓÌÚɯØÜÈÙÛÐÌÙÚȮɯÓÈɯÔÐßÐÛõɯÚÖÊÐÈÓÌȮɯÓɀÈÊÊöÚɯÈÜɯÓÖÎÌÔÌÕÛɯ

ÚÖÊÐÈÓȭɯ ÝÌÊɯÓÌÚɯÉÈÙöÔÌÚɯËɀÈÜÑÖÜÙËɀÏÜÐȮɯÐÓɯÌÚÛɯÐÔ×ÖÚÚÐÉÓÌɯËɀÈÝÖÐÙɯÈÊÊöÚɯÈÜɯÓÖÎÌÔÌÕÛɯÚÖÊÐÈÓɯÌÛɯ

ãɯÜÕÌɯÔÐßÐÛõɯÚÖÊÐÈÓÌɯËÈÕÚɯÕÖÚɯØÜÈÙÛÐÌÙÚȭɯ"ÌɯÕɀÌÚÛɯ×ÈÚɯ×ÖÚÚÐÉÓÌ ȵɯ 

)ɀõÛÈÐÚɯÌÕɯÝÈÊÈÕÊÌÚȮɯÌÛɯÑÌɯ×ÌÕÚÈÐÚɯØÜÌɯÓÌÚɯÝÈÊÈÕÊÌÚɯÈÓÓÈÐÌÕÛɯ×ÖÜÝÖÐÙɯÔÌɯÙÌËàÕÈÔÐÚÌÙȭɯ)ɀÈÐɯ

ÕõÈÕÔÖÐÕÚɯËÌÚɯÐÕØÜÐõÛÜËÌÚɯÚÜÙɯÓÌÚɯÍÜÛÜÙÌÚɯÔÜÕÐÊÐ×ÈÓÌÚȮɯÓÌÚɯÍÜÛÜÙÌÚɯõÓÌÊÛÐÖÕÚɯÔÜÕÐÊÐ×ÈÓÌÚȭɯ)Ìɯ

ÚÜÐÚɯÐÕØÜÐöÛÌȭɯ(ÓɯàɯÈÝÈÐÛɯËõÑãɯËÌÚɯÓÐÚÛÌÚɯÊÖÔÔÜÕÈÜÛÈÐÙÌÚɯÈÜßɯËÌÙÕÐöÙÌÚɯõÓÌÊÛÐÖÕÚȮɯËÖÕÊɯÑÌɯÚÜÐÚɯ

ÍÖÙÛÌÔÌÕÛɯÐÕØÜÐöÛÌɯÚÜÙɯÓÌÚɯ×ÙÖÊÏÈÐÕÌÚȭɯ(ÓɯÍÈÜÛɯ÷ÛÙÌɯ×ÓÜÚɯØÜÌɯÝÐÎÐÓÈÕÛÌÚɯÓãɪËÌÚÚÜÚȭɯ(ÓɯÔÌɯÚÌÔÉÓÌɯ

ÈÉÚÖÓÜÔÌÕÛɯÐÔ×ÖÙÛÈÕÛɯØÜÌɯÓÌɯÔÖÜÝÌÔÌÕÛɯÍõÔÐÕÐÚÛÌɯÚÌɯÔÌÛÛÌɯÈÜÛÖÜÙɯËÌɯÓÈɯÛÈÉÓÌȭɯ 

-ÖÜÚɯËÌÝÖÕÚɯÍÈÐÙÌɯØÜÌÓØÜÌɯÊÏÖÚÌȮɯ#ÈÕÐÌÓÓÌȮɯ%ÈÛÐÔÈɯÌÛɯ&ÌÕÌÝÐöÝÌȮɯÚÜÙɯÓÌɯÔÖÜÝÌÔÌÕÛɯ

ÍõÔÐÕÐÚÛÌȭɯ(ÓɯÍÈÜÛɯØÜÌɯÕÖÜÚɯ×ÜÐÚÚÐÖÕÚɯÕÖÜÚɯÙõÜÕÐÙȮɯÌÕɯËÐÚÊÜÛÌÙȭɯ)Ìɯ×ÌÕÚÌɯØÜÌɯÕÖÜÚɯ×ÙÌÕÖÕÚɯÓÌɯ

ÔÈÜÝÈÐÚɯÛÖÜÙÕÈÕÛȭɯ-ÖÜÚɯËÌÝÖÕÚɯÕÖÜÚɯɯÙÌɪÈßÌÙɯÙÈ×ÐËÌÔÌÕÛȭɯ)ɀÌÚ×öÙÌɯØÜɀÐÓɯàɯÈÜÙÈɯËÌÔÈÐÕɯËÌÚɯ

×ÌÙÚ×ÌÊÛÐÝÌÚɯÐÕÛÌÙÕÈÛÐÖÕÈÓÌÚȭɯ"ÌÓÈɯÕÖÜÚɯËÖÕÕÌÙÈɯ×ÌÜÛɪ÷ÛÙÌɯËÌÚɯÉÐÓÓÌÚɯ×ÖÜÙɯ×ÖÜÝÖÐÙȮɯÐÊÐɯÚÜÙɯÓÌɯ

×ÓÈÕɯÕÈÛÐÖÕÈÓȮɯÙÌÍÈÐÙÌɯÜÕɯÍÙÖÕÛɯÍõÔÐÕÐÚÛÌȮɯÓÈĈØÜÌɯÌÛɯÍÖÙÛȭ 

 ××ÓÈÜËÐÚÚÌÔÌÕÛÚȭ 
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4ÕɯÛÙöÚɯÎÙÈÕËɯÔÌÙÊÐȮɯ2ÈÉÐÕÌȮɯ×ÖÜÙɯÛÖÜÚɯÊÌÚɯÛõÔÖÐÎÕÈÎÌÚɯØÜÐɯÕÖÜÚɯÐÕÛÌÙ×ÌÓÓÌÕÛȭɯ(ÓÚɯÕÌɯËÖÕÕÌÕÛɯ

×ÈÚɯÔÈÓÏÌÜÙÌÜÚÌÔÌÕÛɯËÌɯ×ÐÚÛÌɯËÌɯÚÖÓÜÛÐÖÕȭɯ"ɀÌÚÛɯÉÐÌÕɯÓãɪËÌÚÚÜÚɯØÜÌɯÕÖÜÚɯÈÝÖÕÚɯÉÌÈÜÊÖÜ×ɯ

ËÌɯÔÈÓɯãɯÈÝÈÕÊÌÙɯËÌ×ÜÐÚɯÜÕÌɯËÐáÈÐÕÌɯËɀÈÕÕõÌÚȭɯ-ÖÜÚɯÝÖàÖÕÚɯÊÌÚɯËÐÝÐÚÐÖÕÚɯÈÜɯÚÌÐÕɯËÜɯ

ÔÖÜÝÌÔÌÕÛɯÍõÔÐÕÐÚÛÌȭɯ-ÖÜÚɯÕÖÜÚɯÍÈÐÚÖÕÚɯÛÙÈÐÛÌÙɯËɀÐÚÓÈÔÖ×ÏÖÉÌÚȮɯËÌɯÙÈÊÐÚÛÌÚȮɯÌÛÊȭɯ-ÖÜÚɯÕÖÜÚɯ

ÚÌÕÛÖÕÚɯÝÙÈÐÔÌÕÛɯËõÔÜÕÐÌÚɯÌÛɯÈÉÈÕËÖÕÕõÌÚɯ×ÈÙɯÓÌÚɯÍÖÙÊÌÚɯËÌɯÎÈÜÊÏÌȮɯËÌɯÓɀÌßÛÙ÷ÔÌɯÎÈÜÊÏÌȮɯ

ØÜÐɯÛÙÈËÐÛÐÖÕÕÌÓÓÌÔÌÕÛɯÕÖÜÚɯÚÖÜÛÌÕÈÐÌÕÛȭɯ)Ìɯ×ÌÕÚÌɯØÜɀÜÕɯÍÙÖÕÛɯÓÈĈØÜÌɯÚÌÙÈÐÛɯÝÙÈÐÔÌÕÛɯ

ÐÕËÐÚ×ÌÕÚÈÉÓÌȭɯ#ÌɯØÜÌÓÓÌɯÍÈñÖÕɯÓÌɯÊÖÕÚÛÐÛÜÌÙ ȳɯ"ɀÌÚÛɯÓÈɯØÜÌÚÛÐÖÕȭɯ#ÌɯÊÌɯØÜÌɯÑɀÈÐɯÝÜɯËÌɯÔÖÕɯ

Ìß×õÙÐÌÕÊÌɯËɀõÓÜÌɯÈÜɯÊÖÕÚÌÐÓɯÙõÎÐÖÕÈÓɯËÌɯƖƔƔƘɯãɯƖƔƕƔȮɯÐÓɯàɯÈÝÈÐÛɯƕƙ õÓÜÚɯÍÙÖÕÛÐÚÛÌÚɯËÖÕÛɯÓÈɯ

×ÙõÚÐËÌÕÛÌɯËÌɯÎÙÖÜ×ÌɯõÛÈÐÛɯ,ÈÙÐÕÌɯ+Ìɯ/ÌÕȭɯ(ÓÚɯÈÝÈÐÌÕÛɯÝÙÈÐÔÌÕÛɯÜÕÌɯÛÈÊÛÐØÜÌɯɋ ËÐÈÉÖÓÐØÜÌ Ɍɯ

×ÖÜÙɯËÐÝÐÚÌÙɯÓÈɯÎÈÜÊÏÌȭɯ+Ìɯ×ÙõÚÐËÌÕÛɯ'ÜÊÏÖÕɯÈÝÈÐÛɯÍÈÐÛɯØÜÌÓØÜÌɯÊÏÖÚÌɯËÌɯÉÐÌÕɯÌÛɯËÌɯ

ËõÔÖÊÙÈÛÐØÜÌȭɯ"ÏÈØÜÌɯÎÙÖÜ×Ìɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌɯÈÝÈÐÛɯÓÌɯËÙÖÐÛɯËÌɯ×ÙõÚÌÕÛÌÙɯãɯÛÖÜÙɯËÌɯÙĠÓÌɯËÌÚɯ×ÙÖÑÌÛÚɯ

ËÌɯËõÓÐÉõÙÈÛÐÖÕȮɯÊÖÔÔÌɯÓÌÚɯÕÐÊÏÌÚɯ×ÈÙÓÌÔÌÕÛÈÐÙÌÚɯãɯÓɀÈÚÚÌÔÉÓõÌȮɯÈÐÕÚÐɯØÜÌɯËÌÚɯÝĨÜßȭɯ/ÖÜÙɯ

ÍÈÐÙÌɯÓÌÜÙÚɯÝĨÜßɯÖÜɯÓÌÜÙɯÕÐÊÏÌȮɯÓÌɯ%ÙÖÕÛɯÕÈÛÐÖÕÈÓɯ×ÐÖÊÏÈÐÛɯËÈÕÚɯÛÖÜÛÌÚɯÓÌÚɯ×ÙÖ×ÖÚÐÛÐÖÕÚɯËÌɯÓÈɯ
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ÊÖÕÚÌÐÓÓÌÙÚɯ%-ɯÙÌÚÛÌÕÛɯËÈÕÚɯÓÌÜÙɯ×ÖÚÛÜÙÌȮɯÔÈÐÚɯÊÖÔÔÌÕÊÌÕÛɯãɯÕÖÜÚɯÍÈÐÙÌɯ×ÈÙÛɯËÌɯÓÌÜÙɯÎÙÈÕËÌɯ

ÝÐÚÐÖÕɯËÌɯÓÈɯÊÜÓÛÜÙÌȮɯÚÜÙɯÓÈØÜÌÓÓÌɯÑÌɯÙÌÝÐÌÕËÙÈÐȭ 

/ÙÌÔÐöÙÌɯ ÊÖÔÔÐÚÚÐÖÕɯ ×ÌÙÔÈÕÌÕÛÌȭɯ#ɀÌÔÉÓõÌȮɯÈÜɯ ×ÙõÚÐËÌÕÛɯ 1ÖÜÚÚÌÛ ȯɯɋ 5ÖÜÚɯ ÈÝÌáɯ ËÌÜßɯ

×ÙÖÉÓöÔÌÚɯÊÏÌáɯÝÖÚɯÝÐÊÌɪ×ÙõÚÐËÌÕÛÚȭɯ+Ìɯ×ÙÌÔÐÌÙȮɯÊɀÌÚÛɯ5ÈÕ #ÌÙ !ÙÖÖÒÌȮɯÜÕɯ!ÌÓÎÌɯÌÛɯÓÌɯÚÌÊÖÕËȮɯ+ÈÕáÐȮɯ

ÜÕÌɯ(ÛÈÓÐÌÕÕÌȭɌɯ,ÖÕÚÐÌÜÙɯÌÚÛɯÜÕɯÏÐÚÛÖÙÐÌÕɯõÔõÙÐÛÌɯØÜÐɯÙÈÊÖÕÛÌɯÓɀÏÐÚÛÖÐÙÌȯɯɋ +ÌÚɯ!ÌÓÎÌÚɯÌÕɯÖÕÛɯÉÐÌÕɯ

ÉÈÝõȮɯÔÈÐÚɯÐÓÚɯÛÙÈÝÈÐÓÓÈÐÌÕÛȭɯ0ÜÈÕÛɯÈÜßɯ(ÛÈÓÐÌÕÚȱ Ɍɯ 

,ÖÕɯÎÙÈÕËɪ×öÙÌɯõÛÈÐÛɯ-ÐñÖÐÚɯÌÛɯÖÕɯÓÜÐɯÈɯÍÈÐÛɯÉÖÐÙÌɯËÌɯÓɀÏÜÐÓÌɯËÌɯÙÐÊÐÕɯÓÖÙÚØÜɀÐÓɯÌÚÛɯÈÙÙÐÝõɯÌÕɯ

ƕƝƔƝȮɯÊÈÙɯÊɀõÛÈÐÛɯÜÕɯɋ ÚÈÓÌɯÙÐÛÈÓ Ɍȭɯ+ÌÚɯ(ÛÈÓÐÌÕÚɯÖÕÛɯÉÜɯËÌɯÓɀÏÜÐÓÌɯËÌɯÙÐÊÐÕȮɯÝÖÐÙÌɯËÌɯÓɀÌÚÚÌÕÊÌȮɯÔÈÐÚɯ

ÐÓÚɯÚÌɯÚÖÕÛɯÔÐÚɯÈÜɯÛÙÈÝÈÐÓȭɯ,ÖÙÊÌÈÜɯÊÏÖÐÚÐɯËÌɯÓÈɯÊÖÔÔÐÚÚÐÖÕɯ×ÌÙÔÈÕÌÕÛÌȭ 

+ÖÙÚɯËɀÜÕÌɯÙõÜÕÐÖÕɯËÌɯÎÙÖÜ×ÌɯÐÕÛÌÙɪÈÚÚÌÔÉÓõÌȮɯËÈÕÚɯÓÌØÜÌÓɯÑÌɯÔÌɯÙÌÛÙÖÜÝÌɯÈÝÌÊɯ-ÈĈÔÈȮɯ

×ÙÌÔÐöÙÌɯÈÓÛÌÙÊÈÛÐÖÕɯÈÝÌÊɯÛÙÖÐÚɯÑÌÜÕÌÚɯ%-ɯØÜÐɯàɯÖÕÛɯõÛõɯÕÖÔÔõÚȭɯ+ɀÜÕɯËɀÌÜßɯÔɀÐÕÛÌÙ×ÌÓÓÌɯãɯ

ÓÈɯÚÖÙÛÐÌɯËÌɯÓÈɯ×ÙÌÔÐöÙÌɯÙõÜÕÐÖÕȯɯɋ 5ÖÜÚɯÔɀÌÔ×÷ÊÏÌáɯËÌɯ×ÈÙÓÌÙȭɯ5ÖÜÚɯÔɀÈÝÌáɯÊÖÜ×õɯÓÈɯ×ÈÙÖÓÌȭ Ɍɯ)Ìɯ
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ÓÜÐɯÙõ×ÖÕËÚɯȯɯɋ 2ÐɯÊɀÌÚÛɯ×ÖÜÙɯÊÙÐÛÐØÜÌÙȮɯÈÝÖÐÙɯËÌÚɯ×ÙÖ×ÖÚɯßõÕÖ×ÏÖÉÌÚɯÌÛɯÙÈÊÐÚÛÌÚȮɯÊÌɯÕɀÌÚÛɯ×ÈÚɯÈÜËÐÉÓÌȭ ɌȮɯ

ÊÌɯãɯØÜÖÐɯÐÓɯÙõÛÖÙØÜÌȯɯɋ 5ÖÜÚɯÊÖÔ×ÙÌÕÌáȮɯÑÌɯÛÙÈÝÈÐÓÓÌȭɯ0ÜÌɯÊÙÖàÌáɪÝÖÜÚɯØÜÌɯÕÖÜÚɯÍÈÐÚÖÕÚɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚ ȳɯ

+ÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯÚÖÕÛɯÍÈÐÛÌÚɯ×ÖÜÙɯÙÌÚÛÌÙɯãɯÓÈɯÔÈÐÚÖÕɯÌÛɯÍÈÐÙÌɯËÌÚɯÌÕÍÈÕÛÚȭ Ɍɯ 

(ÓɯÈÛÛÌÕËÈÐÛɯØÜÌɯÑÌɯÙõÈÎÐÚÚÌȭɯ)ÌɯÓÜÐɯÈÐɯËÐÛɯÈËÐÌÜɯÌÛɯÕÖÜÚɯÕÖÜÚɯÚÖÔÔÌÚɯÈÙÙ÷ÛõÚɯÓãȭɯ0ÜÈÕËɯÑÌɯ×ÈÙÓÌɯ

ËÌɯ×ÖÚÛÜÙÌȮɯÝÖÐÓãɯÓÈɯ×ÖÚÛÜÙÌɯËÌɯËõÉÜÛɯËÌɯÔÈÕËÈÛÜÙÌȯɯɋ )ÌɯÚÜÐÚɯ%ÙÖÕÛɯÕÈÛÐÖÕÈÓȭɯ-ÖÜÚɯÓɀÈÚÚÜÔÖÕÚȭɯ

+ÌÚɯÑÌÜÕÌÚɯÚÖÕÛɯÓɀÈÝÌÕÐÙɯËÜɯ%ÙÖÕÛɯÕÈÛÐÖÕÈÓȭ Ɍɯ(ÓɯÈɯËÖÕÊɯÍÈÓÓÜɯÊÖÔ×ÖÚÌÙȭ 

2ÜÙɯÓÈɯ×ÙõÚÌÕÊÌɯËÜɯ%ÙÖÕÛɯÕÈÛÐÖÕÈÓȮɯÕÖÜÚɯÕÖÜÚɯÚÖÔÔÌÚɯÊÖÕÊÌÙÛõȭÌȭÚɯÈÝÌÊɯÕÖÚɯÊÖÓÓöÎÜÌÚɯ

Ùõ×ÜÉÓÐÊÈÐÕȭÌȭÚɯËÜɯ,Ö#ÌÔȮɯËÌɯÓɀ4#(ɯÌÛɯËÌÚɯ1õ×ÜÉÓÐÊÈÐÕÚȭɯ 

)ÌɯÓÌÜÙɯÈÐɯ×ÙÖ×ÖÚõɯÓÈɯËõÔÈÙÊÏÌɯÚÜÐÝÈÕÛÌ ȯɯɋ +ÖÙÚØÜÌɯÕÖÜÚɯÚÌÙÖÕÚɯÌÕÚÌÔÉÓÌɯËÈÕÚɯËÌÚɯÙõÜÕÐÖÕÚȮɯÕÖÜÚɯ

ËÌÝÖÕÚɯ÷ÛÙÌɯÌÕÚÌÔÉÓÌɯËÌÚɯÙõ×ÜÉÓÐÊÈÐÕÚȭɯ2ÐɯÝÖÜÚɯÈÝÌáɯØÜÌÓØÜÌɯÊÏÖÚÌɯãɯÔÌɯÙÌ×ÙÖÊÏÌÙȮɯÚÐɯØÜÌÓØÜÌɯÊÏÖÚÌɯÕÌɯ

ÝÈɯ×ÈÚȮɯÝÌÕÌáɯÔÌɯÓÌɯËÐÙÌɯÈÝÈÕÛȭɯ5ÖÜÚɯÔɀÈ××ÌÓÌáɯÌÛɯÑÌɯÝÖÜÚɯÙÌÊÌÝÙÈÐȭɯ2ÖàÖÕÚɯÚÖÓÐËÈÐÙÌÚȭɯ-ÖÜÚɯÕÖÜÚɯ

ÊÖÕÕÈÐÚÚÖÕÚɯÈÚÚÌáȭɯ-ÖÜÚɯÈÝÖÕÚɯÓÈɯÔ÷ÔÌɯÝÐÚÐÖÕ ȯɯÕÖÜÚɯÚÖÔÔÌÚɯËÌÚɯËõÔÖÊÙÈÛÌÚȮɯËÌÚɯÙõ×ÜÉÓÐÊÈÐÕÚɯ

ÓÈĈØÜÌÚɯÌÛɯÍõÔÐÕÐÚÛÌÚȭɯ3ÙÈÝÈÐÓÓÖÕÚɯÌÕÚÌÔÉÓÌȭ Ɍɯ-ÖÜÚɯÕÖÜÚɯÝÖàÖÕÚɯÈÝÈÕÛɯÓÌÚɯÙõÜÕÐÖÕÚɯËõÚÖÙÔÈÐÚȭɯ

-ÖÜÚɯÕÖÜÚɯÐÕÛÌÙ×ÌÓÓÖÕÚȭɯ-ÖÜÚɯÕÖÜÚɯõÊÙÐÝÖÕÚȭɯ(ÓÚɯÔÌɯÍÖÕÛɯ×ÈÙÛɯËÌɯÊÌɯØÜÐɯÝÈɯÖÜɯ×ÈÚɯËÈÕÚɯÊÌɯ

ØÜÌɯÕÖÜÚɯɯ×ÙÖ×ÖÚÖÕÚȭɯ+ÖÙÚØÜÌɯÕÖÜÚɯÕÖÜÚɯÚÖÔÔÌÚɯÙÌÛÙÖÜÝõÚɯËÈÕÚɯÊÌÚɯÎÙÖÜ×ÌÚɯÐÕÛÌÙɪ

ÈÚÚÌÔÉÓõÌȮɯÓÌɯ%-ɯÈɯõÛõɯÜÕɯ×ÌÜɯËõÚÛÈÉÐÓÐÚõȭ 

(ÓÚɯÕÌɯÕÖÜÚɯÈÎÙÌÚÚÌÕÛɯ×ÓÜÚɯÔÈÐÕÛÌÕÈÕÛɯÚÜÙɯÓÈɯÊÜÓÛÜÙÌɯÌÛɯÓÈɯÑÌÜÕÌÚÚÌȮɯÔÈÐÚɯÕɀÖÕÛɯ×ÈÚɯÊÌÚÚõɯÚÜÙɯ

ÓÌÚɯ ÈÚÚÖÊÐÈÛÐÖÕÚȭɯ +ÌÚɯ ÈÚÚÖÊÐÈÛÐÖÕÚɯ ËÌɯ ÍÌÔÔÌÚɯ ØÜÌɯ ÕÖÜÚɯ ÚÖÜÛÌÕÖÕÚȮɯ ÊÌÓÓÌÚɯ ËɀÈÕÊÐÌÕÚɯ

ÊÖÔÉÈÛÛÈÕÛÚɯÖÜɯËÌɯÛÐÙÈÐÓÓÌÜÙÚɯÚõÕõÎÈÓÈÐÚȮɯÊÌÓÓÌÚɯØÜÐɯÓÜÛÛÌÕÛɯÊÖÕÛÙÌɯÓɀÏÖÔÖ×ÏÖÉÐÌȱɯ)ÌɯÝÖÜÚɯ

×ÈÚÚÌɯÓÌÚɯËÐÚÊÖÜÙÚȭɯ 

(ÓÚɯÖÕÛɯËÌÚɯÊÖÓÓÈÉÖÙÈÛÌÜÙÚɯØÜÐɯÛÙÈÝÈÐÓÓÌÕÛɯõÕÖÙÔõÔÌÕÛɯÌÛɯÊÖÕÕÈÐÚÚÌÕÛɯÛÖÜÚɯÓÌÚɯËÖÚÚÐÌÙÚɯ

ÓÖÙÚØÜɀÐÓÚɯÈÙÙÐÝÌÕÛȭɯ 

)ɀÌÕɯÙÌÝÐÌÕÚɯãɯÔÈɯ×ÙÌÔÐöÙÌɯËõÓõÎÈÛÐÖÕɯØÜÐɯÌÚÛɯÊÌÓÓÌɯËÌɯÓÈɯÊÜÓÛÜÙÌȭɯ 

(ÓÚɯÔɀÖÕÛɯËÐÛɯËɀÌÔÉÓõÌ ȯɯɋ  ÜɯÕÐÝÌÈÜɯËÌɯÓÈɯÊÜÓÛÜÙÌȮɯÕÖÜÚɯÚÖÔÔÌÚɯÈÜßɯÈÕÛÐ×ÖËÌÚɯËÌɯÊÌɯØÜÌɯÝÖÜÚɯ

×ÌÕÚÌáȭɯ+ÈɯÊÜÓÛÜÙÌɯ×ÖÜÙɯÝÖÜÚȮɯÊɀÌÚÛɯÓÈɯÓÐÉÌÙÛõɯËɀÌß×ÙÌÚÚÐÖÕȮɯÓÈɯÓÐÉÌÙÛõɯËÌɯÊÙõÈÛÐÖÕȮɯÝÖÜÚɯÕɀÐÕÛÌÙÝÌÕÌáɯ

×ÈÚȮɯÝÖÜÚɯÕÌɯÝÖÜÚɯÔ÷ÓÌáɯËÌɯÙÐÌÕȭ +ÈɯÊÜÓÛÜÙÌɯ×ÖÜÙɯÕÖÜÚȮɯÊɀÌÚÛɯÊÖÔÔÌɯÌÕɯÙõÎÐÖÕɯ/ " ȮɯÊɀÌÚÛɯÓÌɯÍÖÓÒÓÖÙÌȭɯ

"ÌɯÚÖÕÛɯÓÌÚɯ×ÌÛÐÛÌÚɯÕÐñÖÐÚÌÚɯÈÝÌÊɯÓÌÚɯÙÖÉÌÚȭ Ɍɯ)ÌɯÊÐÛÌȭɯ 

"ɀÌÚÛɯÓÈɯÔ÷ÔÌɯÊÏÖÚÌɯ×ÖÜÙɯÓÌɯ×ÈÛÙÐÔÖÐÕÌȯɯɋ 5ÖÜÚɯÝÖàÌáɯÓÈɯÝÐÚÐÖÕɯØÜÌɯÝÖÜÚɯÈÝÌáɯËÜɯ×ÈÛÙÐÔÖÐÕÌɯãɯ

×ÙÖ×ÖÚɯËÌÚɯÔÖÕÜÔÌÕÛÚɯËÌɯ2ÈÐÕÛɪ)ÈÊØÜÌÚɪËÌɪ"ÖÔ×ÖÚÛÌÓÓÌȭɯ-ÖÜÚȮɯÕÖÜÚɯÈÝÖÕÚɯÜÕÌɯÝÐÚÐÖÕɯÙÌÓÐÎÐÌÜÚÌȭɯ

5ÖÜÚȮɯÝÖÜÚɯÈÝÌáɯÜÕÌɯÝÐÚÐÖÕɯ×ÈÛÙÐÔÖÕÐÈÓÌɯËÌɯÊÌÚɯõÎÓÐÚÌÚɯÙÖÔÈÕÌÚȭ Ɍ 

$ÕɯÊÖÔÔÐÚÚÐÖÕɯ×ÌÙÔÈÕÌÕÛÌȮɯØÜÈÕËɯÕÖÜÚɯÈÛÛÈØÜÖÕÚɯÓÌÚɯ×ÙÌÔÐÌÙÚɯÛÏöÔÌÚȮɯÓɀõÊÖÕÖÔÐÌȮɯÓÌɯ

ËõÝÌÓÖ××ÌÔÌÕÛɯËÜÙÈÉÓÌɯÌÛɯÓɀõËÜÊÈÛÐÖÕȮɯÓÌɯ%ÙÖÕÛɯÕÈÛÐÖÕÈÓɯÕÌɯÍÈÐÛɯÈÜÊÜÕÌɯÖÉÚÌÙÝÈÛÐÖÕȭɯ#öÚɯØÜÌɯ

ÓÈɯÊÜÓÛÜÙÌɯÌÚÛɯÌÕɯÑÌÜȮɯÊɀÌÚÛɯÍÖÜȱɯ(ÓÚɯÖÕÛɯÌÕÛÐöÙÌÔÌÕÛɯõ×ÓÜÊÏõɯÓɀõÕÖÙÔÌɯËÖÚÚÐÌÙɯËÌɯÓÈɯÊÜÓÛÜÙÌɯ

ËÌɯƙƔƔ ×ÈÎÌÚȮɯÐÕÊÓÜÈÕÛɯÓÌÚɯÍÐÕÈÕÊÌÔÌÕÛÚȭɯ0ÜÌÓØÜÌÚɯÌßÌÔ×ÓÌÚ ȯɯÓÈɯÊÙõÈÛÐÖÕɯ×ÖÜÙɯÓÈɯÑÌÜÕÌÚÚÌȭɯ 

5ÖÜÚɯÊÖÕÕÈÐÚÚÌáɯÓÌɯÓÐÝÙÌɯ×ÖÜÙɯÌÕÍÈÕÛÚɯɋ #ÌɯÓÈɯ×ÌÛÐÛÌɯÛÈÜ×ÌɯØÜÐɯÝÖÜÓÈÐÛɯÚÈÝÖÐÙɯØÜÐɯÓÜÐɯÈÝÈÐÛɯÍÈÐÛɯÚÜÙɯ

ÓÈɯÛ÷ÛÌɁȭɯ"ɀÌÚÛɯÜÕɯ×ÌÛÐÛɯÖÜÝÙÈÎÌɯØÜÌɯÕÖÜÚɯÈÝÖÕÚɯÛÖÜÚɯÓÜɯãɯÕÖÚɯÌÕÍÈÕÛÚȮɯÌÛɯØÜÐɯÚÌɯÛÙÖÜÝÌɯËÈÕÚɯ

ÓÌÚɯÉÐÉÓÐÖÛÏöØÜÌÚȭɯ 

Ɂ,ÈËÈÔÌ +ÈÕáÐȮɯÑÌɯÊÐÛÌȮɯÝÖÜÚɯ÷ÛÌÚɯÜÕÌɯÍÌÔÔÌȭɯ5ÖÜÚɯÈÐÔÌáɯÓÌɯÊÈÊÈȭɯ5ÖÜÚɯ÷ÛÌÚɯÚÊÈÛÖÓÖÎÐØÜÌȭɯ5ÖÜÚɯ÷ÛÌÚɯ

ÜÕÌɯÏàÚÛõÙÐØÜÌȭɯ"ÌÓÈɯÕÌɯÝÈɯ×ÈÚɯËÜɯÛÖÜÛȭ Ɍɯ)ÌɯÙõ×ÖÕËÚɯȯɯɋ "ÖÕÕÈÐÚÚÌáɪÝÖÜÚɯÊÌɯÓÐÝÙÌ ȳ Ɍɯ+ÈɯÙõ×ÖÕÚÌɯ

ÌÚÛɯÕÖÕȭ 

-ÖÜÚɯÈÝÖÕÚɯÚÖÜÛÌÕÜɯÜÕÌɯÊÙõÈÛÐÖÕɯÛÏõäÛÙÈÓÌɯØÜÐɯ×ÙõÚÌÕÛÈÐÛɯËÌÚɯÈÊÛÌÜÙÚɯÕÜÚɯÚÜÙɯÚÊöÕÌȭɯ-ÖÜÚɯ

ÈÝÖÕÚɯÌÜɯËÙÖÐÛɯãɯÜÕÌɯÛÐÙÈËÌɯÚÜÙɯÓÌÚɯÏÖÔÔÌÚɯÕÜÚȮɯÊÖÔÔÌɯØÜÖÐɯÓÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯÌÛɯÓÌÚɯÏÖÔÔÌÚɯËÌɯ

ÎÈÜÊÏÌɯõÛÈÐÌÕÛɯËÌÚɯÌßÏÐÉÐÛÐÖÕÕÐÚÛÌÚȮɯØÜÌɯÓÌɯÚ×ÌÊÛÈÊÓÌɯõÛÈÐÛɯÚÈÓÌȭɯ0ÜÌÓÓÌɯÐÔÈÎÌɯÕÖÜÚɯËÖÕÕÐÖÕÚɯ

ËÌɯÓÈɯ%ÙÈÕÊÌɯÌÛɯËÌɯÓÈɯÊÜÓÛÜÙÌ ȵɯ,ÈɯÙõ×ÜÛÈÛÐÖÕɯÌÚÛɯÍÈÐÛÌɯÔÈÐÕÛÌÕÈÕÛ ȯɯÑɀÈÐÔÌɯÓÌÚɯÏÖÔÔÌÚɯÕÜÚȭɯ 
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(ÓÚɯÔÌɯËÐÚÌÕÛɯãɯÊÏÈØÜÌɯÍÖÐÚ ȯɯɋ -ÖÜÚɯÈÓÓÖÕÚɯÝÖÜÚɯÖÍÍÙÐÙɯÓÌɯÊÈÓÌÕËÙÐÌÙɯËÌÚɯÑÖÜÌÜÙÚɯÕÜÚȭ Ɍɯ 

3ÖÜÚɯÓÌÚɯÙöÎÓÌÔÌÕÛÚɯËɀÐÕÛÌÙÝÌÕÛÐÖÕɯÚÖÕÛɯõÛÜËÐõÚɯÌÛɯõ×ÓÜÊÏõÚȭɯ#ÌɯÛÖÜÚɯÓÌÚɯÍÐÕÈÕÊÌÔÌÕÛÚɯØÜÌɯ

ÕÖÜÚɯÈ××ÖÙÛÖÕÚɯÈÜßɯÛÙÖÜ×ÌÚȮɯÈÜßɯÊÖÔ×ÈÎÕÐÌÚȮɯÈÜßɯÍÌÚÛÐÝÈÓÚȮɯ×ÈÚɯÜÕɯÕÌɯÓÌÜÙɯõÊÏÈ××Ìȭɯ 

"ɀÌÚÛɯÓÈɯÔ÷ÔÌɯÊÏÖÚÌɯÈÝÌÊɯÓÌÚɯÈÚÚÖÊÐÈÛÐÖÕÚɯÍõÔÐÕÐÚÛÌÚɯØÜÌɯÕÖÜÚɯÚÖÜÛÌÕÖÕÚȮɯÈÝÌÊɯ-ÈĈÔÈȭɯ 

0ÜÈÕÛɯÈÜßɯÛÌÙÙÐÛÖÐÙÌÚȮɯãɯÓÈɯÕÖÛÐÖÕɯËÌɯÛÌÙÙÐÛÖÐÙÌȮɯÊÌÓÈɯÕÌɯÓÌÚɯÐÕÛõÙÌÚÚÌɯ×ÈÚȭɯ"ÖÕÛÙÈÐÙÌÔÌÕÛɯãɯÕÖÜÚɯ

ØÜÐɯ×ÖÙÛÖÕÚɯËÌÚɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌÚɯãɯ×ÈÙÛÐÙɯËÌɯÓɀÌß×õÙÐÌÕÊÌɯËÌɯÕÖÚɯÛÌÙÙÐÛÖÐÙÌÚȭɯ"ÌÓÈɯÕÌɯÓÌÚɯÐÕÛõÙÌÚÚÌɯ

×ÈÚȭ 

-ÖÜÚɯÚÌÕÛÖÕÚɯÝÙÈÐÔÌÕÛɯØÜɀÐÓÚɯÚÖÕÛɯËÈÕÚɯÜÕÌɯ×ÖÚÛÜÙÌɯËÌɯ%ÙÖÕÛɯÕÈÛÐÖÕÈÓȭɯ 

"ÏÈØÜÌɯÍÖÐÚɯØÜÌɯÓɀÜÕȭÌɯËɀÌÕÛÙÌɯÌÜßȭÌÓÓÌÚɯɯ×ÙÌÕËɯÓÈɯ×ÈÙÖÓÌȮɯÐÓȭÌÓÓÌɯÌÚÛɯÛÖÜÛɯËÌɯÚÜÐÛÌɯÍÐÓÔõȭÌɯ×ÈÙɯ

ÜÕÌɯ×ÌÙÚÖÕÕÌɯËÌɯÓÌÜÙɯÎÙÖÜ×Ìȭɯ+ÌɯÍÐÓÔɯÌÚÛɯÌÕÚÜÐÛÌɯËÐÍÍÜÚõɯÚÜÙɯÓÌÜÙɯÚÐÛÌȮɯ×ÖÜÙɯÔÖÕÛÙÌÙɯãɯÓÌÜÙÚɯ

ÈËÏõÙÌÕÛȭÌȭÚȮɯãɯÓÌÜÙÚɯÔÐÓÐÛÈÕÛȭÌȭÚȮɯØÜɀÐÓÚȭÌÓÓÌÚɯÚÖÕÛɯÓãȮɯØÜɀÐÓÚɯÚÖÕÛɯ×ÙõÚÌÕÛȭÌȭÚɯÌÛɯØÜɀÐÓÚɯÍÖÕÛɯÓÌɯ

ÑÖÉȭɯ 

+ÖÙÚØÜÌɯÑÌɯÓÌÜÙɯ×ÈÙÓÌɯËÌɯÛÌÓÓÌɯÖÜɯÛÌÓÓÌɯ×ÙÖÉÓõÔÈÛÐØÜÌɯÚÜÙɯÓÌɯÛÌÙÙÐÛÖÐÙÌȮɯÐÓÚɯËÐÚÌÕÛ ȯɯɋ "ÌɯÕɀÌÚÛɯ×ÈÚɯ

ÐÔ×ÖÙÛÈÕÛȭ Ɍɯ 

"ÌɯÕÌɯÚÖÕÛɯ×ÈÚɯËÌÚɯõÓÜȭÌȭÚɯËÐÎÕÌÚɯËÌɯÊÌɯÕÖÔȭɯ+ÌÚɯõÓÜȭÌȭÚɯËÖÐÝÌÕÛɯÚɀÐÕÛõÙÌÚÚÌÙɯãɯÓÌÜÙɯÛÌÙÙÐÛÖÐÙÌȮɯ

ãɯÓÌÜÙÚɯɯÏÈÉÐÛÈÕÛȭÌȭÚȮɯãɯÓÌÜÙÚɯ×ÙÖÉÓõÔÈÛÐØÜÌÚȭɯ-ÖÜÚɯÈÝÖÕÚȮɯËÌɯÕÖÛÙÌɯÊĠÛõȮɯÜÕÌɯÝÐÚÐÖÕɯËÜɯ

ÛÌÙÙÐÛÖÐÙÌɯÕÖÕɯÚÌÜÓÌÔÌÕÛɯËÌɯÓÈɯÙõÎÐÖÕȮɯÔÈÐÚɯËÜɯÛÌÙÙÐÛÖÐÙÌɯÚÜÙɯÓÌØÜÌÓɯÕÖÜÚɯÈÝÖÕÚɯõÛõɯõÓÜȭÌȭÚȮɯ

ÔÈÐÚɯÊÌÓÈɯÕÌɯÓÌÚɯÐÕÛõÙÌÚÚÌɯ×ÈÚȭ 

(ÓÚɯ×ÖÙÛÌÕÛɯÈÜÚÚÐɯËÌÚɯÑÜÎÌÔÌÕÛÚȭɯ+ÌÜÙɯ×ÖÐÕÛɯËÌɯÝÜÌɯÚÜÙɯÓÌɯÔÈÎÕÐÍÐØÜÌɯÍÌÚÛÐÝÈÓɯËÌɯ1ÌÎÎÈÌɯ2ÜÕɯ

2ÒÈ ȳɯɋ "ɀÌÚÛɯÜÕɯÓÐÌÜɯÖķɯÓÌÚɯÑÌÜÕÌÚɯÍÜÔÌÕÛɯËÌÚɯÑÖÐÕÛÚȮɯÚÌɯÙÖÜÓÌÕÛɯËÈÕÚɯÓÈɯÉÖÜÌȮɯÊÖ×ÜÓÌÕÛȱɯ(ÓɯÕÌɯÍÈÜÛɯ

×ÈÚɯÓÌÜÙɯËÖÕÕÌÙɯËɀÈÙÎÌÕÛȭ Ɍɯ 

$ÕɯÙÌÝÈÕÊÏÌȮɯÐÓɯÌÚÛɯ×ÖÚÚÐÉÓÌɯËÌɯËÖÕÕÌÙɯËÌɯÓɀÈÙÎÌÕÛɯãɯÛÌÓɯÈÜÛÙÌɯÍÌÚÛÐÝÈÓɯËÖÕÛɯÐÓÚɯÍÖÕÛɯÓɀÈ×ÖÓÖÎÐÌȯɯ

ɋ -ÖÜÚɯÈÝÐÖÕÚɯÉÐÌÕɯÍÈÐÛɯÍÐÕÈÓÌÔÌÕÛɯËÌɯÍÐÕÈÕÊÌÙɯÊÌÙÛÈÐÕÚɯÍÌÚÛÐÝÈÓÚȮɯÊÈÙɯËÌɯÝÙÈÐÌÚɯÝÈÓÌÜÙÚɯÚɀàɯõÛÈÐÌÕÛɯ

ÙÌÛÙÖÜÝõÌÚȭɯ+ÌÚɯÍÈÔÐÓÓÌÚɯ×ÖÜÝÈÐÌÕÛɯÚɀàɯÙÌÛÙÖÜÝÌÙȭɯ+ÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯÕɀõÛÈÐÌÕÛɯ×ÈÚɯÕÜÌÚȮɯÊÖÔÔÌɯÓÌÚɯÏÖÔÔÌÚȭɯ

+ÌÚɯÈÊÛÙÐÊÌÚɯÕɀõÛÈÐÌÕÛɯ×ÈÚɯÏàÚÛõÙÐØÜÌÚɯÚÜÙɯÓÈɯÚÊöÕÌȭɯ(ÓɯàɯÈÝÈÐÛɯËÌɯÓÈɯÔÜÚÐØÜÌɯÊÓÈÚÚÐØÜÌɯÌÛɯËÌɯÉÖÕÚɯÈÜÛÌÜÙÚɯ

ÍÙÈÕñÈÐÚȭ Ɍɯ0ÜÈÕÛɯÈÜßɯÈÜÛÌÜÙÚɯõÛÙÈÕÎÌÙÚɯØÜÌɯÕÖÜÚɯÈÊÊÜÌÐÓÓÖÕÚɯ×ÈÙÍÖÐÚȱɯ)ÌɯÝÖÜÚɯ×ÈÚÚÌÙÈÐɯÊÌÓÈȭ 

(ÓÚɯ ÙÌÎÈÙËÌÕÛɯ õÎÈÓÌÔÌÕÛɯ ÓÌÚɯ õØÜÐ×ÌÚɯ ÊÜÓÛÜÙÌÓÓÌÚɯ ØÜÌɯ ÕÖÜÚɯ ÚÖÜÛÌÕÖÕÚ ȯɯɋ 1ÌÝÌÕÖÕÚɯ ÈÜßɯ

ÍÖÕËÈÔÌÕÛÈÜßɯÝÐÚɪãɪÝÐÚɯËÌɯÓÈɯÊÜÓÛÜÙÌȮɯɋ ÓÈɯ%ÙÈÕÊÌɯÈÜßɯ%ÙÈÕñÈÐÚ Ɍȭɯ 

 

"ÌɯØÜÐɯÌÚÛɯ×ÈÙÈËÖßÈÓȮɯÊɀÌÚÛɯØÜÌɯÚÜÙɯÔÈɯËõÓõÎÈÛÐÖÕɯËÜɯÚ×ÖÙÛɯÙÐÌÕɯÕÌɯÓÌÚɯÐÕÛõÙÌÚÚÌȭɯ)ÌɯÕɀÈÐɯ

ÑÈÔÈÐÚɯÜÕÌɯÙÌÔÈÙØÜÌȭɯ-ÖÜÚɯÈÝÖÕÚɯÚÖÜÛÌÕÜɯØÜÌÓØÜÌÚɯÈÛÏÓöÛÌÚɯÕÖÐÙÚɯÓɀÈÕÕõÌɯËÌÙÕÐöÙÌȭɯɋ "Ìɯ

ÚÖÕÛɯ ÕÖÚɯ ÊÖÓÖÕÐÌÚ ɌȮɯ ËÐÚÌÕÛɪÐÓÚȭɯ )ɀÈÐɯ ÊÖÕÝÖØÜõɯ ÓɀÌÕÚÌÔÉÓÌɯ ËÌÚɯ ÎÙÖÜ×ÌÚɯ ÈÜɯ ÙöÎÓÌÔÌÕÛɯ

ËɀÐÕÛÌÙÝÌÕÛÐÖÕɯËÜɯÚ×ÖÙÛȭɯ+ɀõÓÜÌɯËÜɯ%ÙÖÕÛɯÕÈÛÐÖÕÈÓɯÌÚÛɯÝÌÕÜÌȭɯ$ÓÓÌɯÈɯÛÖÜÛɯÛÙÖÜÝõɯÛÙöÚɯÉÐÌÕȭɯ(ÓÚɯ

ÖÕÛɯËÖÕÊɯÝÖÛõɯËɀÜÕÌɯÚÌÜÓÌɯÝÖÐßȯɯɋ +ÌɯÚ×ÖÙÛɯÕÌɯÕÖÜÚɯÐÕÛõÙÌÚÚÌɯ×ÈÚȭɯ"ÌɯÕɀÌÚÛɯ×ÈÚɯÕÖÛÙÌɯõÓÌÊÛÖÙÈÛȭ Ɍɯ 

(ÓÚɯÝÖÕÛɯÕÖÜÚɯÐÕÛÌÙÙÖÎÌÙɯÚÜÙɯÓÈɯÊÜÓÛÜÙÌȮɯÚÜÙɯÓÌÚɯÙöÎÓÌÔÌÕÛÚɯËɀÐÕÛÌÙÝÌÕÛÐÖÕɯËÌɯÓÈɯÑÌÜÕÌÚÚÌȮɯÚÜÙɯ

ÓɀÈÚÚÖÊÐÈÛÐÍȮɯÔÈÐÚɯ×ÈÚɯÚÜÙɯÓÌɯÚ×ÖÙÛȭ ɯ 

+ÌɯÚ×ÖÙÛɯÌÚÛɯËÖÕÊɯÖÜÛȭɯ/ÖÜÙÛÈÕÛȮɯÊÌÓÈɯ×ÌÜÛɯ÷ÛÙÌɯËÈÕÎÌÙÌÜßȮɯÐÓɯ×ÌÜÛȮɯ×ÈÙɯÌßÌÔ×ÓÌɯàɯÈÝÖÐÙɯ×ÈÙÍÖÐÚɯ

ËÜɯ×ÙÖÚõÓàÛÐÚÔÌɯÙÌÓÐÎÐÌÜßɯËÈÕÚɯÓÌÚɯÊÓÜÉÚȭɯ4ÕɯõÓÜɯËÜɯÎÙÖÜ×ÌɯËÌÚɯ1õ×ÜÉÓÐÊÈÐÕÚɯÔɀÈɯÐÕÛÌÙ×ÌÓÓõÌɯ

ÓãɪËÌÚÚÜÚȮɯÚÜÎÎõÙÈÕÛȮɯ×ÖÜÙɯÕÌɯ×ÈÚɯÓÈÐÚÚÌÙɯÓÈɯÔÈÐÕɯÈÜɯ%ÙÖÕÛɯÕÈÛÐÖÕÈÓȮɯËÌɯÕÖÜÚɯÐÕÛõÙÌÚÚÌÙɯãɯÊÌÛÛÌɯ

ØÜÌÚÛÐÖÕɯÌÛɯËÌɯÍÈÐÙÌɯÜÕɯÛÙÈÝÈÐÓɯãɯÊÌɯÕÐÝÌÈÜɪÓãȭɯ"ɀÌÚÛɯ×ÖÜÙØÜÖÐɯÑÌɯËÐÚɯØÜÌɯÕÖÛÙÌɯÖ××ÖÚÐÛÐÖÕɯ

ÙõÎÐÖÕÈÓÌɯÌÚÛɯÛÙöÚɯÊÖÕÚÛÙÜÊÛÐÝÌȭɯ 

/ÖÜÙɯÊÌɯØÜÐɯÌÚÛɯËÌɯÓÈɯÑÌÜÕÌÚÚÌȮɯÑɀÈÐɯÌÜɯÓÌɯÔÈÓÏÌÜÙɯËÈÕÚɯÜÕɯÙöÎÓÌÔÌÕÛɯËɀÐÕÛÌÙÝÌÕÛÐÖÕȮɯËÌɯ

ÔÌÛÛÙÌɯÜÕɯÐÛÌÔɯÚÜÙɯÓÈɯÚÈÕÛõɯËÌÚɯÑÌÜÕÌÚɯØÜÐɯÈɯ×ÙÖÝÖØÜõɯÜÕÌɯÐÕÛÌÙÙÜ×ÛÐÖÕɯËÌɯÚõÈÕÊÌȭɯ)ɀÈÐɯõÛõɯ

ÈÊÊÜÚõÌȮɯ ÌÕɯ ×ÙõÚÌÕÊÌɯ ËÜɯ ×ÙõÚÐËÌÕÛɯ Ëɀ÷ÛÙÌɯ ɋ ÜÕÌɯ ÈÝÖÙÛÌÜÚÌ Ɍȭɯ "ÌÛɯ ÐÛÌÔɯ ÕɀÈÝÈÐÛɯ ÙÐÌÕɯ
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ËɀÌßÊÌ×ÛÐÖÕÕÌÓȮɯÐÓɯÐÕËÐØÜÈÐÛɯÚÐÔ×ÓÌÔÌÕÛɯØÜɀÐÓɯÍÈÓÓÈÐÛɯÚÖÜÛÌÕÐÙɯÓÌÚɯÈÚÚÖÊÐÈÛÐÖÕÚɯØÜÐɯÈÐËÌÕÛɯÓÌÚɯ

ÑÌÜÕÌÚɯÚÜÙɯÓÌÚɯØÜÌÚÛÐÖÕÚɯËÌɯÚÈÕÛõȭɯ 

#ÌÙÙÐöÙÌɯÓÌɯÔÖÛɯɋ ÚÈÕÛõ ɌȮɯÊɀõÛÈÐÛɯÓÈɯ ×ÙõÝÌÕÛÐÖÕɯÚÈÕÛõɯØÜÐɯõÛÈÐÛɯÊÐÉÓõÌ ȯɯÛÖÜÛɯÌÚÛɯÐÕÛÌÙ×ÙõÛõȭɯ(ÓÚɯ

ÝÖÕÛɯÛÖÜÛɯËÌɯÚÜÐÛÌɯÝÖÐÙɯÓÌÚɯÑÖÜÙÕÈÓÐÚÛÌÚȭɯ(ÓÚɯÚÌɯÍÐÓÔÌÕÛȭɯ"ÌÓÈɯÚÌɯÙÌÛÙÖÜÝÌɯÛÙöÚɯÝÐÛÌɯÚÜÙɯÓÌÚɯÙõÚÌÈÜßȭɯ 

-ÖÜÚɯÈÝÖÕÚɯÛÌÕÜɯÍÌÙÔÌɯÚÜÙɯÓÈɯÚÈÕÛõȭɯ 

-ÖÜÚɯÈÝÖÕÚɯÜÕɯÎÙÈÕËɯ×ÙÖÉÓöÔÌɯÈÝÌÊɯ-ÈĈÔÈ ȯɯÕÖÜÚɯÚÖÔÔÌÚɯËÌɯÔÈÜÝÈÐÚÌÚɯÎõÖÎÙÈ×ÏÌÚȭɯ2ÜÙɯ

ÓÌɯËÖÚÚÐÌÙɯ$ÙÈÚÔÜÚȮɯÑɀÈÐɯÜÕÌɯØÜÌÚÛÐÖÕɯËÌɯ&ÖÕáÈÎÜÌ ,ÈÓÏÌÙÉÌȮɯÕÖÛÙÌɯõÓÜɯ%- ȯɯɋ ,ÈËÈÔÌ +ÈÕáÐȮɯ

ÝÖÜÚɯ÷ÛÌÚɯÎõÖÎÙÈ×ÏÌȭ Ɍɯ)ÌɯÙõ×ÖÕËÚɯØÜÌɯÖÜÐȭɯɋ +Èɯ3ÜÕÐÚÐÌȮɯÌÚÛɪÊÌɯÓɀ$ÜÙÖ×Ì ȳɯ+Èɯ3ÜÙØÜÐÌȮɯÌÚÛɪÊÌɯ

Óɀ$ÜÙÖ×Ì ȳɌɯ-ÖÕȭɯɋ /ÖÜÙØÜÖÐɯÍÐÕÈÕÊÌáɪÝÖÜÚɯËÌÚɯÑÌÜÕÌÚɯØÜÐɯ×ÈÙÛÌÕÛɯÌÕɯ$ÙÈÚÔÜÚɯÌÕɯ3ÜÕÐÚÐÌȳɯ5ÖÜÚɯ

ÕÖÜÚɯÈÝÌáɯËÐÛɯÐÓɯàɯÈɯƕƔ ÔÐÕÜÛÌÚɯØÜÌɯÝÖÜÚɯõÛÐÌáɯÍÖÙÔÐËÈÉÓÌÔÌÕÛɯÌÕÛÏÖÜÚÐÈÚÛÌɯ×ÖÜÙɯÛÖÜÚɯÊÌÚɯ×ÙÖÎÙÈÔÔÌÚɯ

$ÙÈÚÔÜÚȮɯÔÈÐÚɯÓÈɯ3ÜÕÐÚÐÌɯÕɀÌÚÛɯ×ÈÚɯËÈÕÚɯÓɀ$ÜÙÖ×Ìȭɯ-ÖÜÚɯÕÌɯÝÖÛÌÙÖÕÚɯËÖÕÊɯ×ÈÚɯÊÌɯ×ÙÖÎÙÈÔÔÌȮɯÊÈÙɯÝÖÜÚɯ

ÌÕÝÖàÌáɯÕÖÚɯõÓöÝÌÚɯÌÕɯ3ÜÕÐÚÐÌȭɯ5ÖÜÚɯÚÈÝÌáɯÊÌɯØÜÐɯÚÌɯ×ÈÚÚÌɯÌÕɯ3ÜÕÐÚÐÌȭ Ɍɯ 

+ɀÖÜÝÌÙÛÜÙÌɯÚÜÙɯÓɀ$ÜÙÖ×ÌȮɯÊÌÓÈɯÙÌÝÐÌÕÛɯãɯÊÌɯØÜÌɯÕÖÜÚɯÈÝÖÕÚɯÌÕÛÌÕËÜɯËÈÕÚɯÓÌÚɯËÐÚÊÖÜÙÚɯËÌɯ

ÓÌÜÙÚɯËÐÙÐÎÌÈÕÛÚȮɯÊÌɯÕɀÌÚÛɯ×ÈÚɯÜÛÐÓÌȭɯ+ÈÐÚÚÖÕÚɯÓÌÚɯÑÌÜÕÌÚɯÚɀÈ××ÙÖ×ÙÐÌÙɯÓÌɯÛÌÙÙÐÛÖÐÙÌɯÍÙÈÕñÈÐÚȭɯ(Óɯ

ÍÈÜÛɯØÜɀÐÓÚɯÊÖÕÕÈÐÚÚÌÕÛɯËõÑãɯÉÐÌÕɯÓÈɯ%ÙÈÕÊÌɯÈÝÈÕÛɯËɀÈÓÓÌÙɯÝÖÐÙɯÊÌɯØÜÐɯÚÌɯ×ÈÚÚÌɯÌÕɯ3ÜÕÐÚÐÌȭ 

 ÜɯÕÐÝÌÈÜɯËÜɯ×ÈÛÙÐÔÖÐÕÌȮɯËÖÕÛɯÑɀÈÐɯËõÑãɯÜÕɯ×ÌÜɯ×ÈÙÓõȮɯÐÓÚɯÈÊÊÌ×ÛÌÕÛɯÓÌÚɯ×ÙÖÑÌÛÚȮɯÚÐɯÕÖÜÚɯ

ÚÖÜÛÌÕÖÕÚɯÓÈɯÙõÍÌÊÛÐÖÕɯËÌÚɯÊÓÖÊÏÌÙÚȮɯ×ÜÐÚØÜÌɯÊɀÌÚÛɯÓÈɯ%ÙÈÕÊÌȭɯ-ÖÜÚɯÕɀÈÝÖÕÚɯ×ÈÚɯÓÈɯÔ÷ÔÌɯ

ÐÕÛÌÙ×ÙõÛÈÛÐÖÕɯ ÚÜÙɯ ÓɀÌß×ÖÚÐÛÐÖÕɯ ËÌɯ 2ÈÐÕÛɪ)ÈÊØÜÌÚɪËÌɪ"ÖÔ×ÖÚÛÌÓÓÌȭɯ (Óɯ ÍÈÜÛɯ ×ÖÜÙɯ ÌÜßȮɯ ÓÈɯ

ÙõÍÌÊÛÐÖÕɯËÌÚɯÊÓÖÊÏÌÙÚȮɯËÌÚɯõÎÓÐÚÌÚȮɯ×ÈÚɯÛÙÖ×ɯÓÌÚɯÔÜÚõÌÚɯ×ÈÙÊÌɯØÜÌɯÊɀÌÚÛɯÚÜÉÝÌÙÚÐÍȭɯ"ÌÓÈɯÕÌɯÚÌÙÛɯ

ãɯÙÐÌÕɯÓÌÚɯÔÜÚõÌÚȮɯÌÛɯ×ÜÐÚɯÊÌÓÈɯ×ÌÜÛɯÍÈÐÙÌɯËõÝÐÌÙɯÓÈɯÊÖÕÚÊÐÌÕÊÌɯËÌɯÕÖÚɯÑÌÜÕÌÚȭ 

#ÌɯØÜÌÓÓÌɯÔÈÕÐöÙÌɯÓÜÛÛÌÙɯÊÖÕÛÙÌɯ%-ɯËÈÕÚɯÊÌɯÔÈÕËÈÛ ȳɯ2ÐɯÑɀÈÐɯÚÖÜÏÈÐÛõɯ÷ÛÙÌɯõÓÜÌɯÌÛɯÔÌÕÌÙɯ

ÊÈÔ×ÈÎÕÌȮɯÚÐɯÑÌɯÚÜÐÚɯËÈÕÚɯÊÌÛÛÌɯËõÓõÎÈÛÐÖÕȮɯɯÑȿÈÐɯÌÕÛÙÌɯÈÜÛÙÌÚȮɯÜÕɯÊÖÔÉÈÛɯ×ÙÐÔÖÙËÐÈÓȮɯÊɀÌÚÛɯɯËÌɯ

ÓÜÛÛÌÙɯÊÖÕÛÙÌɯÓÌɯ%ÙÖÕÛɯÕÈÛÐÖÕÈÓȭɯ)ÌɯÝÖÜÚɯÈÐɯËÐÛɯØÜÌɯÑɀÈÝÈÐÚɯÛÙÈÝÌÙÚõɯÜÕÌɯ×ÏÈÚÌɯÜÕɯ×ÌÜɯÛÌÕËÜÌɯ

×ÌÕËÈÕÛɯÓÌÚɯÚÐßɯ×ÙÌÔÐÌÙÚɯÔÖÐÚȭɯ 

)Ìɯ ÚÜÐÚɯ ËÈÕÚɯ ÓÌɯ Ëõ×ÈÙÛÌÔÌÕÛɯËÌÚɯ #ÌÜßɪ2öÝÙÌÚɯ ØÜÐɯ ÌÚÛɯ ×ÙÖÍÖÕËõÔÌÕÛɯ ÙÜÙÈÓȭɯ #ÈÕÚɯ ÔÈɯ

ÊÈÔ×ÈÎÕÌȮɯÖķɯÑÌɯɯÝÈÐÚɯɯÙõÎÜÓÐöÙÌÔÌÕÛȮɯÑɀÌÕÛÌÕËÚɯÉÌÈÜÊÖÜ×ɯËÌɯÑÌÜÕÌÚɯØÜÐɯÔÌɯËÐÚÌÕÛ ȯɯɋ 5ÖÜÚɯ

ÕÖÜÚɯÈÝÌáɯÈÉÈÕËÖÕÕõÚɯÊÜÓÛÜÙÌÓÓÌÔÌÕÛȭɯ5ÖÜÚɯÕÖÜÚɯÈÝÌáɯÈÉÈÕËÖÕÕõÚɯ×ÖÜÙɯÓÌɯÚ×ÖÙÛȭɯ(ÓɯÕÌɯÚÌɯ×ÈÚÚÌɯ×ÓÜÚɯ

ÙÐÌÕɯÌÕɯÛÌÙÔÌÚɯËÌɯÔÖÉÐÓÐÛõɯ×ÖÜÙɯÓÌÚɯÑÌÜÕÌÚȭɯ,ÈËÈÔÌȮɯÝÖÜÚɯ÷ÛÌÚɯÉÐÌÕɯÎÌÕÛÐÓÓÌȭɯ5ÖÜÚɯ÷ÛÌÚɯÛÙöÚɯ

ÚàÔ×ÈÛÏÐØÜÌȮɯÔÈÐÚɯÑÌɯÕÌɯÝÖÛÌÙÈÐɯ×ÈÚɯ×ÖÜÙɯÝÖÜÚȭɯ)ÌɯÝÖÛÌÙÈÐɯ×ÖÜÙɯ,ÈÙÐÕÌȭ Ɍ 

)ÌɯÔÌɯÚÜÐÚɯÙÌÛÙÖÜÝõÌɯËÈÕÚɯÓÌÚɯÐÕÛÌÙÝÌÕÛÐÖÕÚɯØÜÌɯÑɀÈÐɯÌÕÛÌÕËÜÌÚɯÊÌɯÔÈÛÐÕȭɯ 

$ÕɯÙõËÐÎÌÈÕÛɯÕÖÚɯÙöÎÓÌÔÌÕÛÚɯËÌɯÊÖÕÝÌÕÛÐÖÕȮɯÕÖÜÚɯÕÖÜÚɯËÌÔÈÕËÖÕÚɯÊÖÔÔÌÕÛɯÈÛÛÌÐÕËÙÌɯÊÌÚɯ

ÑÌÜÕÌÚȭɯ#ÌɯØÜÌÓÓÌɯÍÈñÖÕɯÈÓÓÖÕÚɪÕÖÜÚɯ×ÌÙÔÌÛÛÙÌɯãɯÓÈɯ×Ö×ÜÓÈÛÐÖÕɯÙÜÙÈÓÌɯËÈÕÚɯÚÖÕɯÌÕÚÌÔÉÓÌɯ

ËɀÈÝÖÐÙɯÜÕɯÈÊÊöÚɯãɯÓÈɯÊÜÓÛÜÙÌȮɯÈÜßɯÔÖÉÐÓÐÛõÚɯÌÛɯÈÜßɯÚ×ÖÙÛÚ ȳɯ)ÌɯËÐÙÈÐÚɯØÜÌɯÊɀÌÚÛɯÖÉÚÌÚÚÐÖÕÕÌÓȭɯ

#ÈÕÚɯÊÌÛÛÌɯÊÖÕÍÐÎÜÙÈÛÐÖÕɯËÌɯÎÙÈÕËÌɯÙõÎÐÖÕȮɯÐÓÚɯÖÕÛɯÛÖÜȭÛÌȭÚɯÓɀÐÔ×ÙÌÚÚÐÖÕɯØÜÌɯÛÖÜÛɯÚÌɯÍÈÐÛɯãɯ

!ÖÙËÌÈÜßȭɯ"ɀÌÚÛɯÓÈɯÔõÛÙÖ×ÖÓÐÚÈÛÐÖÕȮɯÈÝÌÊɯÓÈɯËÐÍÍõÙÌÕÊÌɯÌÕÛÙÌɯÓÌÚɯÛÌÙÙÐÛÖÐÙÌÚɯÜÙÉÈÐÕÚɯÌÛɯÙÜÙÈÜßȭɯ 

.ÕɯËÖÐÛɯÍÈÐÙÌɯÓÌÚɯÔ÷ÔÌÚɯÖÉÚÌÙÝÈÛÐÖÕÚɯËÈÕÚɯÓÌÚɯÈÜÛÙÌÚɯÙõÎÐÖÕÚȭɯ 

(ÓɯÍÈÜÛɯÈÉÚÖÓÜÔÌÕÛɯÈÙÙÐÝÌÙɯËÈÕÚɯÕÖÚɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌÚɯãɯÕÌɯ×ÈÚɯÈÉÈÕËÖÕÕÌÙɯÊÌÚɯÛÌÙÙÐÛÖÐÙÌÚȭɯ+Èɯ

ØÜÌÚÛÐÖÕɯãɯÊÏÈØÜÌɯÍÖÐÚɯÌÚÛ ȯɯËÌɯØÜÌÓÓÌɯÍÈñÖÕɯÐÙÙÐÎÜÌÙɯÓÌÚɯÛÌÙÙÐÛÖÐÙÌÚɯÌÕɯÛÌÙÔÌÚɯËÌɯÊÜÓÛÜÙÌȮɯËÌɯ

ÍÌÚÛÐÝÈÓÚȮɯËÌɯÙöÎÓÌÔÌÕÛÚɯËɀÐÕÛÌÙÝÌÕÛÐÖÕ ȳɯ#ÌɯØÜÌÓÓÌɯÔÈÕÐöÙÌɯ×ÖÜÝÖÕÚɪÕÖÜÚɯ×ÌÙÔÌÛÛÙÌɯãɯËÌÚɯ

ÎÌÕÚɯËɀÈÓÓÌÙɯÈÜɯÛÏõäÛÙÌɯãɯ×ÙÖßÐÔÐÛõȮɯÚÈÕÚɯ×ÈÙÓÌÙɯËÌɯÛÈÙÐÍ ȳɯ#ÌɯØÜÌÓÓÌɯÍÈñÖÕɯÌÚÛɪÐÓɯ×ÖÚÚÐÉÓÌɯËÌɯ

ÚÖÜÛÌÕÐÙɯÓÌÚɯÚÊöÕÌÚɯØÜÐɯÚÌɯÛÙÖÜÝÌÕÛɯÌÕɯÔÐÓÐÌÜɯÙÜÙÈÓ ȳɯ 

+È 1ÖÊÏÌÓÓÌɯÌÚÛɯÜÕÌɯÝÐÓÓÌɯÛÙöÚɯÎäÛõÌɯÈÜɯÕÐÝÌÈÜɯÊÜÓÛÜÙÌÓȭɯ"ÌɯÕɀÌÚÛɯ×ÈÚɯÓÌɯÊÈÚɯËÌɯÓÈɯÛÖÛÈÓÐÛõɯËÌɯÓÈɯ

"ÏÈÙÌÕÛÌɪ,ÈÙÐÛÐÔÌȮɯÐÓɯàɯÈɯËÌÚɯÎÈÔÐÕÚȮɯËɀÜÕÌɯÌßÛÙ÷ÔÌɯ×ÈÜÝÙÌÛõȮɯØÜÐɯÕÌɯÝÖÕÛɯ×ÈÚɯãɯÓÈɯ"ÖÜÙÚÐÝÌȭ 
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(ÓɯÝÈɯÉÐÌÕÛĠÛɯàɯÈÝÖÐÙɯÓÈɯ,ÐÕÐÛÙÈÕÚÈÛȭɯ)ɀÈÐɯ×ÌÕÚõȮɯÌÕɯÛÌÙÔÌÚɯÚ×ÖÙÛÐÍÚȮɯãɯÐÕÝÐÛÌÙɯËÌÚɯÑÌÜÕÌÚɯËÜɯ

+ÐÔÖÜÚÐÕɯãɯÝÌÕÐÙɯÝÖÐÙɯÓÌɯËõ×ÈÙÛɯËÌɯÓÈɯ,ÐÕÐÛÙÈÕÚÈÛȭɯ(ÓɯÔɀÈɯõÛõɯÙõÛÖÙØÜõ ȯɯɋ "ÖÔÔÌÕÊÌɯËõÑãɯ×ÈÙɯÓÈɯ

"ÏÈÙÌÕÛÌɪ,ÈÙÐÛÐÔÌȭɯ(ÓɯàɯÈɯËÌÚɯÎÈÔÐÕÚɯØÜÐɯÕɀÖÕÛɯÑÈÔÈÐÚɯÝÜɯÓÈɯÔÌÙȭ Ɍɯ 

"ɀÌÚÛɯÈÜÚÚÐɯÓÈɯÕÖÛÐÖÕɯËÌɯËõÊÓÈÚÚÌÔÌÕÛȭɯ#ÌÚɯ×ÌÙÚÖÕÕÌÚɯÚÌɯÚÌÕÛÌÕÛɯÐÚÖÓõÌÚɯËÈÕÚɯÓÌÜÙÚɯ×ÙÖ×ÙÌÚɯ

ÛÌÙÙÐÛÖÐÙÌÚɯɬɯ×ÈÚɯÚÌÜÓÌÔÌÕÛɯËÜɯÍÈÐÛɯËÜɯÔÈÕØÜÌɯËÌɯÚÌÙÝÐÊÌɯ×ÜÉÓÐÊɪȮɯÔÈÐÚɯÈÜÚÚÐɯËÜɯ×ÖÐÕÛɯËÌɯÝÜÌɯ

ÊÜÓÛÜÙÌÓȮɯÚ×ÖÙÛÐÍɯÌÛɯ×ÖÜÙɯÓÈɯÔÖÉÐÓÐÛõȮɯ×ÈÙɯÌßÌÔ×ÓÌȮɯÓÌɯ×ÌÙÔÐÚɯËÌɯÊÖÕËÜÐÙÌȭɯ 

)ÌɯÊÙÖÐÚɯõÕÖÙÔõÔÌÕÛɯÌÕɯØÜÌÓØÜÌɯÊÏÖÚÌɯØÜÌɯÓÈɯÎÈÜÊÏÌɯÈɯÈÉÈÕËÖÕÕõȮɯÊɀÌÚÛɯÓɀõËÜÊÈÛÐÖÕɯ

×Ö×ÜÓÈÐÙÌȭɯ 

+ÌÚɯÊÌÕÛÙÌÚɯÚÖÊÐÖÊÜÓÛÜÙÌÓÚɯÚÌɯÚÌÕÛÌÕÛɯÈÉÈÕËÖÕÕõÚȯɯÓÌÚɯËõ×ÈÙÛÌÔÌÕÛÚɯÕÌɯÚÖÜÛÐÌÕÕÌÕÛɯ×ÓÜÚȮɯ

ÈÓÖÙÚɯÖÕɯÚÌɯÛÖÜÙÕÌɯÝÌÙÚɯÓÈɯÙõÎÐÖÕȭɯ ÝÌÊɯ&ÌÕÌÝÐöÝÌ !ÈÙÈÛȮɯÔÈɯÊÖÓÓöÎÜÌɯÊÏÈÙÎõÌɯËÜɯÔÖÕËÌɯ

ÈÚÚÖÊÐÈÛÐÍɯÌÛɯËÜɯÔÖÕËÌɯÙÜÙÈÓȮɯÕÖÜÚɯÛÙÈÝÈÐÓÓÖÕÚɯÝÙÈÐÔÌÕÛɯÌÕÚÌÔÉÓÌɯÌÕɯÛÙÈÕÚÝÌÙÚÈÓÐÛõȭɯ(ÓɯÕÌɯÍÈÜÛɯ

×ÈÚɯÈÉÈÕËÖÕÕÌÙɯÓÌÚɯÊÌÕÛÙÌÚɯÚÖÊÐÖÊÜÓÛÜÙÌÓÚȮɯÓÌÚɯ,)"ȭɯ(ÓɯÍÈÜÛɯ×ÌÙÔÌÛÛÙÌɯãɯÊÌÚɯÑÌÜÕÌÚɯËɀ÷ÛÙÌɯ

ÔÖÉÐÓÌÚȮɯËÌɯÍÈÐÙÌɯËÌÚɯÊÏÈÕÛÐÌÙÚȮɯËÌɯÍÈÐÙÌɯËÌÚɯÊÏÖÚÌÚɯÐÕÛõÙÌÚÚÈÕÛÌÚɯÌÛɯÐÕÛÌÓÓÐÎÌÕÛÌÚɯÚÜÙɯÓÌÜÙɯ

ÛÌÙÙÐÛÖÐÙÌȭɯ 

(ÓɯÍÈÜÛɯÈÜÚÚÐɯÓÌÚɯÐÕÛÌÙÙÖÎÌÙɯ×ÖÜÙɯÚÈÝÖÐÙɯËÌɯØÜÌÓÓÌɯÔÈÕÐöÙÌɯÓÌÚɯÈÐËÌÙȮɯ×ÖÜÙɯÈÝÖÐÙɯÓÌÜÙɯ×ÌÙÔÐÚɯ

ËÌɯÊÖÕËÜÐÙÌɯ×ÈÙɯÌßÌÔ×ÓÌȭɯ+Ìɯ×ÙõÚÐËÌÕÛɯ1ÖÜÚÚÌÛɯÓɀÈɯÉÐÌÕɯÊÖÔ×ÙÐÚȭɯ 

 

)ÌɯÊÙÖÐÚɯÉÌÈÜÊÖÜ×ɯãɯÓɀõËÜÊÈÛÐÖÕɯÈÙÛÐÚÛÐØÜÌɯÌÛɯÊÜÓÛÜÙÌÓÓÌȮɯÓɀ "ɯȹÈÊÛÐÖÕɯÊÜÓÛÜÙÌÓÓÌȺȮɯËÈÕÚɯÓÌÚɯ

ÓàÊõÌÚȭɯ-ÖÜÚɯÈÝÖÕÚɯËõÊÐËõɯËÌɯɋ ÔÌÛÛÙÌɯÓÌɯ×ÈØÜÌÛ ɌɯÚÜÙɯÓɀ "ɯËÈÕÚɯÓÌÚɯÓàÊõÌÚɯ×ÙÖÍÌÚÚÐÖÕÕÌÓÚȮɯ

ËÈÕÚɯÓÌÚɯ"% ɯȹÊÌÕÛÙÌÚɯËÌɯÍÖÙÔÈÛÐÖÕɯËÌÚɯÈ××ÙÌÕÛÐÚȺȮɯËÈÕÚɯÓÌÚɯ,%1ɯȹÔÈÐÚÖÕÚɯÍÈÔÐÓÐÈÓÌÚɯ

ÙÜÙÈÓÌÚȺȭɯ)ÌɯÕÌɯËÐÚɯ×ÈÚɯØÜÌɯÓÌÚɯÓàÊõÌÚɯËɀÌÕÚÌÐÎÕÌÔÌÕÛɯÎõÕõÙÈÓɯÝÖÕÛɯ÷ÛÙÌɯËõÓÈÐÚÚõÚȭɯ(ÓɯÌÚÛɯ×ÓÜÚɯ

ÍÈÊÐÓÌɯÓÖÙÚØÜÌɯÓɀÖÕɯÌÚÛɯÈÜɯÓàÊõÌɯãɯ+È 1ÖÊÏÌÓÓÌȮɯãɯ/ÖÐÛÐÌÙÚɯÖÜɯãɯ!ÖÙËÌÈÜßɯËɀÈÓÓÌÙɯÈÜɯÛÏõäÛÙÌɯÈÝÌÊɯ

ÚÖÕɯ×ÙÖÍÌÚÚÌÜÙɯØÜÌɯÓÖÙÚØÜÌɯÓɀÖÕɯÌÚÛɯãɯ!ÌÓÓÈÊȮɯÈÜßɯ×ÖÙÛÌÚɯËÜɯ+ÐÔÖÜÚÐÕȭɯ 

)ɀÈÐɯÙÌÕÊÖÕÛÙõɯÓÈɯËÐÙÌÊÛÙÐÊÌɯËÜɯÛÏõäÛÙÌɯÌÛɯÓÈɯ×ÙÖÝÐÚÌÜÙÌɯËÜɯÓàÊõÌɯØÜÐɯÔɀÖÕÛɯËÐÛ ȯɯɋ +ÌÚɯ×ÙÖÍÌÚÚÌÜÙÚɯ

ÕɀÏÈÉÐÛÌÕÛɯ×ÈÚɯÐÊÐȭɯ"ɀÌÚÛɯÛÌÓÓÌÔÌÕÛɯÔÖÊÏÌɯÌÛɯÔÖÙÛɯØÜɀÐÓÚɯÕÌɯÝÌÜÓÌÕÛɯ×ÈÚɯÝÌÕÐÙȭɯ,ÖÕɯÛÏõäÛÙÌɯÝÈɯÔÈÓȭɯ#Ìɯ

ØÜÌÓÓÌɯÍÈñÖÕɯ×ÜÐÚɪÑÌɯÍÈÐÙÌɯÝÌÕÐÙɯËÌÚɯõÓöÝÌÚ ȳɯ#ÌɯØÜÌÓÓÌɯÔÈÕÐöÙÌɯ×ÖÜÝÖÕÚɪÕÖÜÚɯÛÙÈÝÈÐÓÓÌÙɯËÈÕÚɯÓÌÚɯ

ÐÕÛÌÙÕÈÛÚ ȳ Ɍ 

)ÌɯÙÈÊÖÕÛÌɯÛÖÜÑÖÜÙÚɯÊÌÛÛÌɯÈÕÌÊËÖÛÌɯȱɯ-ÖÜÚɯÈÝÖÕÚɯÍÈÐÛɯÝÌÕÐÙɯÜÕɯÖÙÊÏÌÚÛÙÌɯËÈÕÚɯÜÕɯÈÛÌÓÐÌÙɯËÌɯ

×ÌÐÕÛÜÙÌɯÚÜÙɯÊÈÙÙÖÚÚÌÙÐÌȮɯÐÓɯàɯÈɯØÜÌÓØÜÌÚɯÈÕÕõÌÚȭɯ)ÌɯÍÈÐÚɯÉÌÈÜÊÖÜ×ɯËÌɯÝÖÐÛÜÙÌȮɯÓÈɯÙõÎÐÖÕɯÌÚÛɯ

ÎÙÈÕËÌȮɯÌÛɯÑÌɯÝÈÐÚɯÚÖÜÝÌÕÛɯÊÏÌáɯ1ÌÕÈÜÓÛȭɯ(ÓɯàɯÈɯÛÙÖÐÚɯÚÌÔÈÐÕÌÚɯÜÕɯÌÔ×ÓÖàõɯÔÌɯËÐÛ ȯɯɋ )ÌɯÝÖÜÚɯ

ÊÖÕÕÈÐÚȭɯ"ɀÌÚÛɯÝÖÜÚɯØÜÐɯÈÝÌáɯÍÈÐÛɯÝÌÕÐÙɯÓɀÖÙÊÏÌÚÛÙÌɯ/ÖÐÛÖÜɪ"ÏÈÙÌÕÛÌÚɯËÈÕÚɯÓɀÈÛÌÓÐÌÙɯËÌɯ×ÌÐÕÛÜÙÌȭɯ)ɀõÊÖÜÛÌɯ

%ÙÈÕÊÌɪ"ÜÓÛÜÙÌɯËÌ×ÜÐÚȭɯ)ɀÈÐɯËõÊÖÜÝÌÙÛɯÓÈɯÔÜÚÐØÜÌɯÊÓÈÚÚÐØÜÌɯÎÙäÊÌɯãɯÝÖÜÚȭɯ)Ìɯ×ÌÕÚÈÐÚɯØÜÌɯÑÌɯÕɀàɯÈÝÈÐÚɯ

×ÈÚɯËÙÖÐÛȮɯØÜÌɯÊÌɯÕɀõÛÈÐÛɯÔ÷ÔÌɯ×ÈÚɯÈÜËÐÉÓÌȭɯ"ɀõÛÈÐÛɯÉÐÌÕȭɯɌɯ(ÓɯÚÌɯÙÈ××ÌÓÈÐÛɯÓÌɯÔÖÙÊÌÈÜȭɯ)ÌɯÓÜÐɯÈÐɯËÐÛɯ

ÌÕɯÙÐÎÖÓÈÕÛ ȯɯɋ "ÌÓÈɯÈɯÊÏÈÕÎõɯÝÖÛÙÌɯÝÐÌȭ Ɍɯ(ÓɯÔɀÈɯÙõ×ÖÕËÜ ȯɯɋ .ÜÐȭɯ0ÜÌÓØÜÌɯ×ÈÙÛȮɯÊÌÓÈɯÔɀÈɯÖÜÝÌÙÛɯãɯ

ÓÈɯÝÐÌȭ Ɍɯ 

/ÖÜÙÛÈÕÛȮɯÐÓɯÔɀÈÝÈÐÛɯõÛõɯËÐÛ ȯɯɋ "ɀÌÚÛɯ×ÌÜÛɪ÷ÛÙÌɯËÌɯÓɀÈÙÎÌÕÛɯËõ×ÌÕÚõɯ×ÖÜÙɯÙÐÌÕȭɯ3ÜɯÌÚɯÚĸÙÌɯØÜÌɯÊÌÓÈɯÝÈɯ

ÐÕÛõÙÌÚÚÌÙɯÓÌÚɯÑÌÜÕÌÚɯÊÈÙÙÖÚÚÐÌÙÚ ȳ Ɍɯ 

"ÌÓÈɯÓÌÚɯÐÕÛõÙÌÚÚÌɯÊÖÔÔÌɯÊÌÓÈɯÐÕÛõÙÌÚÚÌɯÓÌÚɯ×Ö×ÜÓÈÛÐÖÕÚɯÌÕɯÔÐÓÐÌÜɯÙÜÙÈÓȭɯ)Ìɯ×ÌÕÚÌɯØÜÌɯÛÖÜÛɯÓÌɯ

ÔÖÕËÌɯÈɯËÙÖÐÛɯãɯÊÌÛÛÌɯÊÜÓÛÜÙÌȭɯ3ÖÜÛɯÓÌɯÔÖÕËÌɯÈɯËÙÖÐÛɯÈÜɯ×ÈÛÙÐÔÖÐÕÌȭɯ3ÖÜÛɯÓÌɯÔÖÕËÌɯÈɯËÙÖÐÛɯãɯ

ÓÈɯÔÖÉÐÓÐÛõȮɯàɯÊÖÔ×ÙÐÚɯÕÖÚɯÑÌÜÕÌÚɯËÌÚɯ"% ɯÌÛɯËÌÚɯÉÈÊÚɯ×ÙÖÍÌÚÚÐÖÕÕÌÓÚȭɯ+ÌÚɯÈÙÛÐÚÛÌÚɯÌÕɯ

ÙõÚÐËÌÕÊÌɯÈÐËÌÕÛɯõÕÖÙÔõÔÌÕÛȭ 

)ɀÈÐɯËɀÈÐÓÓÌÜÙÚɯÜÕÌɯÈÜÛÙÌɯÈÕÌÊËÖÛÌȭɯ ɯ+ÐÔÖÎÌÚȮɯÜÕÌɯÔÈÔÈÕɯÌÚÛɯÝÌÕÜÌɯÔÌɯËÐÙÌ ȯɯɋ &ÙäÊÌɯÈÜɯ

×ÙÖÎÙÈÔÔÌɯËɀÐÔ×ÙÖÝÐÚÈÛÐÖÕɯØÜÌɯÝÖÜÚɯÈÝÌáɯÔÐÚɯÈÜɯÓàÊõÌȮɯÔÖÕɯÍÐÓÚɯÈɯÈÙÙ÷ÛõɯËÌɯÚÌɯÙÈËÐÊÈÓÐÚÌÙȭɯ(ÓɯÔÌɯ

×ÈÙÓÌȭ Ɍɯ+ÌɯËÐÙÌÊÛÌÜÙɯËÜɯÛÏõäÛÙÌȮɯ×ÙõÚÌÕÛȮɯÓÜÐɯËÌÔÈÕËÌȯɯɋ 0ÜÌɯÚɀÌÚÛɪÐÓɯ×ÈÚÚõ ȳ Ɍɯ$ÓÓÌɯÙõ×ÖÕË ȯɯ
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ɋ -ÖÜÚɯÕÌɯÕÖÜÚɯ×ÈÙÓÐÖÕÚɯ×ÈÚɯÈÝÈÕÛȭɯ(ÓɯõÛÈÐÛɯÚÜÙɯ(ÕÛÌÙÕÌÛȭɯ(ÓɯÙÌÎÈÙËÈÐÛɯËÌÚɯÚÐÛÌÚɯÜÕɯ×ÌÜɯËÈÕÎÌÙÌÜßȭɯ

+ÖÙÚØÜÌɯÝÖÜÚɯÈÝÌáɯÍÈÐÛɯÓɀÈÛÌÓÐÌÙɯËɀÐÔ×ÙÖȮɯÐÓɯÚɀÌÚÛɯÙÌÕËÜɯÊÖÔ×ÛÌɯØÜÌɯÊɀõÛÈÐÛɯÊÖÔ×ÓöÛÌÔÌÕÛɯÕÜÓȭɯ(ÓɯÝÌÜÛɯ

ÔÈÐÕÛÌÕÈÕÛɯÐÕÛõÎÙÌÙɯÜÕÌɯÛÙÖÜ×ÌɯËÌɯÛÏõäÛÙÌȭɯ(ÓɯÝÌÜÛɯÍÈÐÙÌɯËÌɯÓɀÐÔ×ÙÖȭ Ɍɯ 

"ÌɯÕɀÌÚÛɯ×ÌÜÛɪɯ÷ÛÙÌɯØÜɀÜÕɯÚÌÜÓȮɯÔÈÐÚɯÕÖÜÚɯÈÝÖÕÚɯÎÈÎÕõȭɯ"ɀÌÚÛɯÓãɯÖķɯÕÖÜÚɯÕÖÜÚɯËÐÚÖÕÚɯØÜÌɯ

ÊɀÌÚÛɯÜÛÐÓÌɯÌÛɯØÜÌɯÕÖÜÚɯÈÓÓÖÕÚɯÓɀÈÔ×ÓÐÍÐÌÙɯËÈÕÚɯÓÌÚɯÓàÊõÌÚȭɯ+ÌÚɯ×ÈÙÌÕÛÚɯÕɀÖÕÛɯ×ÈÙÍÖÐÚɯ×ÈÚɯÈÊÊöÚɯ

ãɯÓÈɯÊÜÓÛÜÙÌȮɯÌÛɯÐÓɯÍÈÜÛɯ×ÌÜÛɪ÷ÛÙÌɯÓÌÚɯÈÊÊÖÔ×ÈÎÕÌÙȭ 

 

)ÌɯËÐÙÈÐɯ×ÖÜÙɯÊÖÕÊÓÜÙÌɯØÜÌɯÊɀÌÚÛɯÜÕÌɯÓÌñÖÕɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌȮɯËÌɯÛÙÈÝÈÐÓÓÌÙɯÈÝÌÊɯÓÌɯ%ÙÖÕÛɯÕÈÛÐÖÕÈÓȭɯ

"ÌÓÈɯÈ××ÙÌÕËɯãɯÚÌɯÊÖÕÛÌÕÐÙȮɯãɯÈÝÖÐÙɯËÜɯÙõ×ÖÕËÈÕÛȭɯ"ÌÓÈɯÖÉÓÐÎÌɯãɯÓÐÙÌȮɯãɯÈÙÎÜÔÌÕÛÌÙȭɯ"ÖÔÔÌɯ

ÑÌɯÓÌɯËÐÚÈÐÚȮɯÑɀõÛÈÐÚɯÈÝÈÕÛɯËÈÕÚɯÓÌɯÔÖÕËÌɯËÌÚɯ!ÐÚÖÜÕÖÜÙÚȭɯ)ÌɯÚÜÐÚɯÔÈÐÕÛÌÕÈÕÛɯËÈÕÚɯÓÈɯÝÙÈÐÌɯÝÐÌɯ

ÈÝÌÊɯËÌÚɯÎÌÕÚɯØÜÐɯÚÖÕÛɯÌßÛÙ÷ÔÌÔÌÕÛɯÝÐÙÜÓÌÕÛÚȭɯ(ÓÚȭÌÓÓÌÚɯÈÙÎÜÔÌÕÛÌÕÛȮɯÐÓÚɯÛÙÈÝÈÐÓÓÌÕÛȮɯÐÓÚɯÚÖÕÛɯ

ÊÖÕÝÈÐÕÊÈÕÛÚȭɯ(ÓÚɯÖÕÛɯÓÌɯÚÌÕÚɯËÌɯÓÈɯÔÐÚÌɯÌÕɯÚÊöÕÌȭɯ(ÓÚɯ×ÓÈÐÚÌÕÛɯãɯÓÌÜÙÚɯõÓÌÊÛÌÜÙȭÙÐÊÌȭÚȮɯ

ÐÕÊÖÕÛÌÚÛÈÉÓÌÔÌÕÛȭɯ 

(ÓɯÍÈÜÛɯÌÍÍÌÊÛÐÝÌÔÌÕÛɯÔÖÕÛÙÌÙɯØÜɀÜÕÌɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌɯÌÚÛɯÍÈÐÛÌɯ×ÖÜÙɯÓÌÚɯÎÌÕÚȭɯ(ÓɯÍÈÜÛɯ÷ÛÙÌɯÌßÐÎÌÈÕÛȮɯ

Ìß×ÓÐØÜÌÙɯØÜÌɯÙÐÌÕɯÕÌɯÓÌÜÙɯÌÚÛɯÐÕÛÌÙËÐÛȮɯØÜÌɯÛÖÜÛɯÚ×ÌÊÛÈÊÓÌɯÌÚÛɯÝÐÚÐÉÓÌȭɯ)ÌɯÔÌɯÚÖÜÝÐÌÕÚɯËɀÜÕɯ

×È×ÈɯØÜÐɯÔɀÈɯËÐÛ ȯɯɋ &ÙäÊÌɯãɯÔÖÕɯÍÐÓÚɯÑÌɯÚÜÐÚɯÝÌÕÜɯõÊÖÜÛÌÙɯ/ÐÌÙÙÌɯÌÛɯÓÌɯÓÖÜ×ȮɯÓÌɯÚÖÐÙȭ Ɍɯ2ÖÕɯÍÐÓÚɯõÛÈÐÛɯ

ÝÌÕÜɯÓɀõÊÖÜÛÌÙɯÓɀÈ×ÙöÚɪÔÐËÐȮɯÓÖÙÚɯËɀÜÕɯ×ÙÖÎÙÈÔÔÌɯ×ÖÜÙɯÓÌÚɯÓàÊõÌÕÚȭɯ(ÓɯÔɀÈɯËÐÛ ȯɯɋ )Ìɯ×ÌÕÚÈÐÚɯ

ØÜÌɯÊɀõÛÈÐÛɯ×ÖÜÙɯÓÌÚɯÌÕÍÈÕÛÚɯÌÛɯÕÖÕȭɯ)ÌɯÝÈÐÚɯ×ÙÌÕËÙÌɯÜÕɯÈÉÖÕÕÌÔÌÕÛɯÔÈÐÕÛÌÕÈÕÛȭ Ɍɯ 

+ÈɯÎÙÈÛÜÐÛõɯÕɀÈ××ÖÙÛÌɯÙÐÌÕȮɯÔÈÐÚɯÓɀÌßÐÎÌÕÊÌɯÊÜÓÛÜÙÌÓÓÌɯÌÚÛɯÐÔ×ÖÙÛÈÕÛÌȭɯ 

"ɀÌÚÛɯÓÈɯÔ÷ÔÌɯÊÏÖÚÌɯ×ÖÜÙɯÓÌɯÚ×ÖÙÛȭɯ)Ìɯ×ÌÕÚÌɯØÜɀÌÕɯÛÌÙÔÌÚɯËɀÐÕÝÌÚÛÐÚÚÌÔÌÕÛÚȮɯÐÓɯÍÈÜÛɯÐÕÝÌÚÛÐÙɯ

ËÈÝÈÕÛÈÎÌɯËÈÕÚɯÓÌÚɯÛÌÙÙÐÛÖÐÙÌÚɯÙÜÙÈÜßȭɯ5ÖÜÚɯÈÝÌáɯËÌÜßɯÛÈÉÓÌÚɯËÌɯ×ÐÕÎɪ×ÖÕÎɯÌÛɯÜÕɯÚÛÈËÌɯËÌɯ

ÍÖÖÛɯËÈÕÚɯÓÌÚɯÛÌÙÙÐÛÖÐÙÌÚɯÙÜÙÈÜßȭɯ"ÏÈ×ÌÈÜɯÉÈÚɯÈÜßɯÉõÕõÝÖÓÌÚ ȵɯ"ÏÈ×ÌÈÜɯÉÈÚɯãɯÛÖÜÚɯÓÌÚɯÎÌÕÚɯ

ØÜÐɯÚɀÌÕÎÈÎÌÕÛɯÚÜÙɯÓÌɯÛÌÙÙÐÛÖÐÙÌɯ×ÖÜÙɯÓɀÈÕÐÔÌÙȮɯÈÜÛÖÜÙɯËɀÜÕɯÚÛÈËÌɯËÌɯÍÖÖÛ ȵɯ 

-ÌɯÍÈÜÛɪÐÓɯ×ÈÚɯÌÕɯÛÌÙÔÌÚɯËɀÐÕÍÙÈÚÛÙÜÊÛÜÙÌɯËÖÕÕÌÙɯÜÕɯ×ÌÜɯ×ÓÜÚɯËɀÈÙÎÌÕÛɯÌÛɯÈÊÊÖÔ×ÈÎÕÌÙɯ

ÔÐÌÜß ȳɯ 

$Ûɯ×ÜÐÚȮɯÑÌɯËÐÙÈÐÚɯËÈÕÚɯÜÕÌɯÈÜÛÖÊÙÐÛÐØÜÌɯØÜɀÐÓɯÕÌɯÍÈÜÛɯ×ÈÚɯÔõ×ÙÐÚÌÙɯÓÌÚɯõÓÌÊÛÌÜÙȭÙÐÊÌȭÚɯËÜɯ%ÙÖÕÛɯ

ÕÈÛÐÖÕÈÓȮɯÕÌɯ×ÈÚɯÑÖÜÌÙɯÊÌÛÛÌɯÊÈÙÛÌɪÓã ȯɯɋ #ÌɯÛÖÜÛÌɯÍÈñÖÕȮɯÊɀÌÚÛɯÓÌɯËÐÈÉÓÌ Ɍȱɯ-ÖÕȭɯ 

(ÓÚȭÌÓÓÌÚɯÖÕÛɯõÛõɯõÓÜȭÌȭÚȭɯ(ÓÚɯÙÌ×ÙõÚÌÕÛÌÕÛɯËÌÚɯõÓÌÊÛÌÜÙȭÙÐÊÌȭÚȭɯ 

(ÓɯÍÈÜÛɯÊÌ×ÌÕËÈÕÛɯÐÎÕÖÙÌÙɯÊÌÚɯõÓÜȭÌȭÚȭɯ"ɀÌÚÛɯÊÌɯØÜÌɯÕÖÜÚɯÍÈÐÚÖÕÚɯËõÚÖÙÔÈÐÚɯÌÕɯÙõÜÕÐÖÕȭɯ(ÓɯÍÈÜÛɯ

ÓÌÚɯÙÌÕËÙÌɯÛÙÈÕÚ×ÈÙÌÕÛȭÌȭÚȮɯÍÈÐÙÌɯÙÌÛÖÔÉÌÙɯÓÌÜÙÚɯ×ÙÖ×ÖÚÐÛÐÖÕÚȮɯÓÌɯËÐÙÌɯÌÛɯÓÌɯÍÈÐÙÌɯËÐÙÌȭɯ)Ìɯ×ÌÕÚÌɯ

ØÜÌɯÓÈɯÊÖÔ×ÓÌßÐÛõɯËÜɯÔÈÕËÈÛɯÚÌÙÈɯÓãȭɯ 

)ÌɯÊÙÖÐÚɯÛÙöÚɯÊÌÙÛÈÐÕÌÔÌÕÛɯØÜÌɯÓÌÚɯËÌÜßɯÈÕÊÐÌÕÚɯËÜɯÎÙÖÜ×Ìɯ%-ɯËÌɯÕÖÛÙÌɯÙõÎÐÖÕɯÚÖÕÛɯÌÕɯÛÙÈÐÕɯ

ËÌɯÚÌɯÍÈÐÙÌɯɋ ÔÈÕÎÌÙ Ɍɯ×ÈÙɯÓÈɯÕÖÜÝÌÓÓÌɯÎõÕõÙÈÛÐÖÕɯØÜÐɯÌÚÛɯÝÐÙÜÓÌÕÛÌȭɯ$ÓÓÌɯÈɯÜÕɯÝÙÈÐɯÚÖÊÓÌɯ

×ÖÓÐÛÐØÜÌɯØÜÐɯÌÚÛɯÊÌÓÜÐɯËÌɯ,ÈÙÐÕÌɯÖÜɯËÌɯ,ÈÙÐÖÕ ,ÈÙõÊÏÈÓɪ+Ì /ÌÕȮɯØÜÐɯÓÈÉÖÜÙÌɯÓÌɯÛÌÙÙÐÛÖÐÙÌȭɯ 

+ÌɯÙĠÓÌɯËɀÜÕȭÌɯõÓÜȭÌɯÌÚÛɯËÌɯÓÈÉÖÜÙÌÙɯÓÌɯÛÌÙÙÐÛÖÐÙÌɯÚÈÕÚɯÙÐÌÕɯÓäÊÏÌÙȭɯ(ÓȭÌÓÓÌɯËÖÐÛɯÈÓÓÌÙɯãɯÓÈɯ

ÊÖÕÍÙÖÕÛÈÛÐÖÕɯÊÖÔÔÌɯÕÖÜÚɯÓÌɯÍÈÐÚÖÕÚȭɯ+Èɯ×ÖÚÛÜÙÌɯËÌɯÓɀõÓÜȭÌɯÌÚÛɯ×ÈÙÍÖÐÚɯÊÖÔ×ÓÐØÜõÌȭɯ 

+Ìɯ%-ɯÑÖÜÌɯÚÜÙɯÓɀÐËõÌɯØÜÌɯÓÈɯÎÙÈÕËÌɯÙõÎÐÖÕɯÌÚÛɯÜÕɯõÛÈÛȭɯ+ÌÚɯõÓÜȭÌȭÚɯËÌɯÓÈɯÔÈÑÖÙÐÛõɯÍÖÕÛɯÓÌɯÛÙÈÝÈÐÓȮɯ

ÔÈÐÚɯÌÜßȭÌÓÓÌÚɯÚÌɯÛÙÖÜÝÌÕÛɯãɯ!ÖÙËÌÈÜßȭɯ-ÖÜÚȮɯÕÖÜÚɯÚÖÔÔÌÚɯÚÜÙɯÓÌɯÛÌÙÙÈÐÕȭɯ-ÖÜÚɯÚÖÔÔÌÚɯÓãɯ

ÌÛɯÕÖÜÚɯÛÙÈÝÈÐÓÓÖÕÚȭ 

"ɀõÛÈÐÛɯÓÌɯÉÐÓÈÕɯËɀÜÕɯÈÕɯÌÛɯËÌÔÐɯËÌɯÔÈÕËÈÛȭɯ(ÓɯÝÈɯÍÈÓÓÖÐÙɯÛÌÕÐÙɯÌÕÊÖÙÌɯÛÙÖÐÚɯÈÕÚɯÌÛɯËÌÔÐȭɯ 

-ÖÜÚɯÈÝÖÕÚɯÌÜɯÜÕɯÔÖÔÌÕÛɯÜÕɯ×ÌÜɯËõÓÐÊÈÛȮɯÌÕɯ×ÓõÕÐöÙÌȮɯØÜÈÕËɯÕÖÜÚɯÈÝÖÕÚɯ×ÈÙÓõɯËÜɯÚÖÜÛÐÌÕɯ

ÈÜßɯÔÐÎÙÈÕÛȭÌȭÚȭɯ(ÓɯõÛÈÐÛɯƖƕ ÏÌÜÙÌÚȮɯÕÖÜÚɯõÛÐÖÕÚɯÛÖÜÚɯÜÕɯ×ÌÜɯÍÈÛÐÎÜõÚȮɯÊÈÙɯÓÌÚɯÚÌÚÚÐÖÕÚɯËÜÙÌÕÛɯ

ËÌÜßɯÑÖÜÙÚȭɯ.ÛÐÓÐÈɯÈɯ×ÙÐÚɯÓÈɯ×ÈÙÖÓÌȮɯÌÓÓÌɯÈɯÌß×ÓÐØÜõɯØÜÐɯÌÓÓÌɯõÛÈÐÛȮɯÚÖÕɯ×ÈÙÊÖÜÙÚɯËÌɯÍÐÓÓÌɯ
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ËɀÐÔÔÐÎÙõÚȭɯ+ɀÈÚÚÌÔÉÓõÌɯõÛÈÐÛɯËɀÜÕɯÚÐÓÌÕÊÌɯËÌɯ×ÓÖÔÉȭɯ+Ìɯ%ÙÖÕÛɯÕÈÛÐÖÕÈÓɯÚɀÌÚÛɯÛÜɯËɀÜÕɯÚÌÜÓɯ

ÊÖÜ×ȭɯ(ÓɯÈɯËɀÈÐÓÓÌÜÙÚɯÈ××ÓÈÜËÐȭɯ-ÖÜÚɯÕɀÈÝÖÕÚɯ×ÈÚɯÌÜɯËÌɯÊÖÔÔÌÕÛÈÐÙÌȭɯ 

+ÖÙÚØÜÌɯÑÌɯËÐÚɯØÜɀÐÓɯÍÈÜÛɯÓÌÚɯÙÌÕËÙÌɯÛÙÈÕÚ×ÈÙÌÕÛÚɯ×ÈÙɯËÌÚɯÛõÔÖÐÎÕÈÎÌÚȮɯ×ÈÙɯÜÕÌɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌɯ

ÝÖÓÖÕÛÈÙÐÚÛÌɯÌÛɯ×ÈÙɯÜÕÌɯÊÈ×ÈÊÐÛõɯãɯÔÖÕÛÙÌÙɯØÜÌɯÕÖÜÚɯÍÈÐÚÖÕÚɯËÌɯÓÈɯÝÙÈÐÌɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌɯÚÜÙɯÓÌɯÛÌÙÙÈÐÕɯ

ÚÈÕÚɯËõÔÈÎÖÎÐÌȮɯÔÈÐÚɯÈÝÌÊɯÓÌÚɯÔÖàÌÕÚɯØÜÌɯÕÖÜÚɯÈÝÖÕÚȮɯÑÌɯÊÙÖÐÚɯØÜÌɯÊɀÌÚÛɯÊÌɯØÜÐɯ×ÈàÌȭɯ"ɀÌÚÛɯ

ÊÌɯØÜÐɯËÌÝÙÈɯ×ÈàÌÙȮɯÔÈÐÚɯÓÌɯÊÖÔÉÈÛɯÌÚÛɯÓÖÐÕɯËɀ÷ÛÙÌɯÎÈÎÕõȭɯ 

"ÖÔÔÌɯËÐÙÈÐÛɯÓÌɯ%ÙÖÕÛɯÕÈÛÐÖÕÈÓȮɯõÓÜɯËÌÚɯ#ÌÜßɯ2öÝÙÌÚȯɯɋ !ÖÕɯÊÖÜÙÈÎÌȮɯ,ÈËÈÔÌɯ+ÈÕáÐȭ Ɍ 

 

 ××ÓÈÜËÐÚÚÌÔÌÕÛÚȭ 

 

#N! 3 

,ÐÊÏöÓÌɯ+.4/ 

.ÕɯÝÈɯÊÖÔÔÌÕÊÌÙɯÓÌɯËõÉÈÛȭɯ#ÌÚɯÙÌÔÈÙØÜÌÚ ȳɯ#ÌÚɯÙõÍÓÌßÐÖÕÚ ȳɯ#ÌÚɯØÜÌÚÛÐÖÕÚ ȳɯ-ɀÏõÚÐÛÌáɯ×ÈÚȭɯ

5ÖÜÚɯÈÝÌáɯÓÈɯ×ÈÙÖÓÌȭ 

 

 ÕÕÐÌɯ24&($1 

-ÈÛÏÈÓÐÌȮɯËÈÕÚɯÝÖÛÙÌɯ×ÙõÚÌÕÛÈÛÐÖÕȮɯÝÖÜÚɯÈÝÌáɯ×ÈÙÓõɯËÜɯÚ×ÖÙÛȭɯ)ÌɯÝÖÜÓÈÐÚɯÙÌÉÖÕËÐÙɯÓãɪËÌÚÚÜÚȮɯ

×ÈÙÊÌɯ ØÜɀÖÕɯ ÌÚÛɯ ËÌÜßɯ ÈÚÚÖÊÐÈÛÐÖÕÚɯ ÍõÔÐÕÐÚÛÌÚ ȯɯ%ÌÔÔÌÚɯ 2ÖÓÐËÈÐÙÌÚɯÌÛɯÓÈɯ +ÐÎÜÌɯ ËÜɯ #ÙÖÐÛɯ

(ÕÛÌÙÕÈÛÐÖÕÈÓɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯØÜÐɯÚɀÐÕÛõÙÌÚÚÌÕÛɯÈÜɯÚ×ÖÙÛȭɯ$ÛɯÓÌɯÚ×ÖÙÛɯÈɯ×ÓÜÚÐÌÜÙÚɯËÐÔÌÕÚÐÖÕÚ ȯɯÜÕÌɯ

ËÐÔÌÕÚÐÖÕɯÓÖÊÈÓÌȮɯÕÈÛÐÖÕÈÓÌɯÌÛɯÐÕÛÌÙÕÈÛÐÖÕÈÓÌȭɯ+ÌɯÚ×ÖÙÛȮɯÊɀÌÚÛɯ×ÓÜÚɯØÜÌɯÓɀõËÜÊÈÛÐÖÕȮɯÝÐÚÐÉÓÌȭɯ+Ìɯ

Ú×ÖÙÛȮɯÊɀÌÚÛɯØÜÌÓØÜÌɯÊÏÖÚÌɯØÜÐɯÈɯËÌÚɯÙöÎÓÌÚȮɯÌÛɯ×ÈÙÔÐɯÊÌÚɯÙöÎÓÌÚȮɯÐÓɯàɯÈɯËÌÚɯÙöÎÓÌÚɯõÛÏÐØÜÌÚȭɯ$Õɯ

×ÈÙÛÐÊÜÓÐÌÙɯ ÓÈɯ ÕÖÕɪËÐÚÊÙÐÔÐÕÈÛÐÖÕȮɯ ÓÈɯ ÕÌÜÛÙÈÓÐÛõɯ ÈÜÚÚÐȭɯ .ÙȮɯ ÓÌɯ Ú×ÖÙÛɯ ÊɀÌÚÛɯ ÈÝÈÕÛɯ ÛÖÜÛɯ ÓÌɯ

×ÏõÕÖÔöÕÌɯÊÜÓÛÜÙÌÓɯÓÌɯ×ÓÜÚɯ×Ö×ÜÓÈÐÙÌȭɯ#ÖÕÊȮɯÊɀÌÚÛɯÜÕɯÔÖàÌÕɯËÌɯÍÈÐÙÌɯÊÖÔ×ÙÌÕËÙÌɯÊÌɯØÜÌɯ

ÚÐÎÕÐÍÐÌɯÓÌɯÙÌÚ×ÌÊÛɯËÌɯÓÈɯÙöÎÓÌɯÜÕÐØÜÌȮɯÊɀÌÚÛɪãɪËÐÙÌɯÓɀÜÕÐÝÌÙÚÈÓÐÛõȭɯ$ÕɯÔ÷ÔÌɯÛÌÔ×ÚȮɯÊɀÌÚÛɯÓÌɯ

ÓÐÌÜɯËÌɯÛÖÜÛÌÚɯÓÌÚɯÊÖÕÛÙÈËÐÊÛÐÖÕÚȭɯ,ÈÐÕÛÌÕÈÕÛɯÌÕɯ×ÓÜÚȮɯÊɀÌÚÛɯÜÕÌɯÛÌÕÛÈÛÐÝÌɯËɀÌÔ×ÙÐÚÌɯËÌɯ

ÓɀÐÚÓÈÔÐÚÔÌɯËÌɯÔÈÕÐöÙÌɯËÐÍÍõÙÌÕÛÌɯÚÌÓÖÕɯØÜɀÐÓɯÚɀÈÎÐÛɯËÌÚɯÏÖÔÔÌÚɯÖÜɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚȭɯ$ÛɯÓãȮɯÖÕɯÈɯ

ÜÕɯÎÙÈÕËɯËõÍÐȮɯ×ÈÙÊÌɯØÜÌɯÊɀÌÚÛɯ/ÈÙÐÚɯØÜÐɯÝÈɯÈÊÊÜÌÐÓÓÐÙɯÓÌÚɯ)ÌÜßɯÖÓàÔ×ÐØÜÌÚȭɯ0ÜɀÌÚÛɪÊÌɯØÜÌɯÊÌÓÈɯ

ÚÐÎÕÐÍÐÌɯ/ÈÙÐÚɯƖƔƖƘ ȳɯ$ÚÛɪÊÌɯØÜÌɯÊɀÌÚÛɯÓÌɯÙÌÚ×ÌÊÛɯËÌÚɯÝÈÓÌÜÙÚɯÖÜɯÌÚÛɪÊÌɯØÜÌɯÊɀÌÚÛɯÚÐÔ×ÓÌÔÌÕÛɯËÌɯ

ËÐÙÌȯɯɋ (ÓɯàɯÈɯÊÌÕÛɯÈÕÚȮɯÖÕɯÈɯÌÜɯÓÌÚɯ)ÌÜßɯÖÓàÔ×ÐØÜÌÚȭ Ɍ ȳɯ 

0ÜÌÓÓÌɯÌÚÛɯÕÖÛÙÌɯ×ÖÚÐÛÐÖÕ ȳɯ-ÖÜÚȮɯÖÕɯÈɯÓÈÕÊõɯÜÕÌɯÊÈÔ×ÈÎÕÌɯÊÖÕÛÙÌɯÓɀÈ×ÈÙÛÏÌÐËɯÚÌßÜÌÓɯËÈÕÚɯÓÌɯ

Ú×ÖÙÛȭɯ.ÕɯÈɯÌßÊÓÜɯÓÌÚɯÍÐÓÓÌÚɯ×ÌÕËÈÕÛɯÝÐÕÎÛɯÈÕÚȮɯ×ÖÜÙɯÊÈÜÚÌɯËɀÈÛÛÌÐÕÛÌɯãɯÓÈɯÏÈÐÕÌɯÙÈÊÐÈÓÌȮɯÔÈÐÚɯ

ÖÕɯÈɯËÌÜßɯ×ÈàÚɯÈÜɯÔÖÕËÌȮɯÓÌÚɯËÌÜßɯÚÌÜÓÚȮɯØÜÐɯÐÕÛÌÙËÐÚÌÕÛɯÈÜßɯÍÌÔÔÌÚɯËɀÌÕÛÙÌÙɯËÈÕÚɯÓÌÚɯ

ÚÛÈËÌÚȭɯ#ÖÕÛɯÓɀ ÙÈÉÐÌɯÚÈÖÜËÐÛÌɯõÝÐËÌÔÔÌÕÛȭɯ 

$ÚÛɪÊÌɯØÜɀÖÕɯÕÌɯÍÈÐÛɯÙÐÌÕ ȳɯ0ÜÈÕËɯÝÖÜÚɯ×ÈÙÓÌáɯËÜɯÚ×ÖÙÛȮɯÝÖÜÚɯËÐÛÌÚ ȯɯɋ +Ìɯ%ÙÖÕÛɯÕÈÛÐÖÕÈÓɯÕÌɯÚɀàɯ

ÐÕÛõÙÌÚÚÌɯ×ÈÚ ɌȮɯÔÈÐÚȮɯØÜÈÕËɯÐÓÚɯÝÖÕÛɯÚÌɯÙÌÕËÙÌɯÊÖÔ×ÛÌɯØÜÌɯËÌÙÙÐöÙÌɯÓÌɯÚ×ÖÙÛȮɯÐÓɯàɯÈɯÜÕÌɯÉÈÛÈÐÓÓÌɯ

ÊÖÕÛÙÌɯÓɀÐÚÓÈÔÐÚÔÌȮɯÌÚÛɪÊÌɯØÜɀÐÓÚɯÕÌɯÝÖÕÛɯ×ÈÚɯÌÜßɯÈÜÚÚÐɯÚɀÌÕɯÔ÷ÓÌÙȳɯ 

0ÜÌÓÓÌɯÌÚÛɯÓÈɯ×ÖÚÐÛÐÖÕɯËÜɯÔÖÜÝÌÔÌÕÛɯÍõÔÐÕÐÚÛÌ ȳ 

"ÌÛɯõÛõɯ%ÌÔÔÌÚɯ2ÖÓÐËÈÐÙÌÚɯÈɯÔÌÕõȮɯËÈÕÚɯÓÌɯ×ÓÜÚɯÎÙÈÕËɯÐÚÖÓÌÔÌÕÛȮɯÜÕÌɯÊÈÔ×ÈÎÕÌɯËÌɯÚÖÜÛÐÌÕɯ

ÈÜßɯÍÌÔÔÌÚɯØÜÐɯÍÖÕÛɯÓÌɯ3ÖÜÙɯËÌɯ%ÙÈÕÊÌɯãɯÉÐÊàÊÓÌÛÛÌȮɯ×ÈÙÊÌɯØÜÌɯÓÌɯ3ÖÜÙɯËÌɯ%ÙÈÕÊÌɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯ

ÈɯËÐÚ×ÈÙÜɯËÈÕÚɯÓɀÐÕËÐÍÍõÙÌÕÊÌɯÓÈɯ×ÓÜÚɯÛÖÛÈÓÌɯÐÓɯàɯÈɯØÜÐÕáÌɯÈÕÚɯ×ÌÜÛɪ÷ÛÙÌȭɯ#ÈÕÚɯÓɀÐÕËÐÍÍõÙÌÕÊÌɯ

ÎõÕõÙÈÓÌȮɯÐÓɯàɯÈɯÖÕáÌɯÍÌÔÔÌÚɯØÜÐɯÍÖÕÛɯÓÌɯ3ÖÜÙɯËÌɯ%ÙÈÕÊÌɯÜÕɯÑÖÜÙɯÈÝÈÕÛɯÓÌÚɯÏÖÔÔÌÚɯÌÛɯÛÖÜÛɯÓÌɯ

ÔÖÕËÌɯÚɀÌÕɯÍÐÊÏÌȭ 
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-ÈÛÏÈÓÐÌɯ+ -9( 

3ÙöÚɯÙÈ×ÐËÌÔÌÕÛȮɯØÜÈÕËɯÑɀÈÐɯÊÖÔÔÌÕÊõɯÔÖÕɯÔÈÕËÈÛȮɯÑɀÈÐɯÈÕÕÖÕÊõ ȯɯɋ +ɀÈÕÕõÌɯƖƔƕƚɪƖƔƕƛȮɯÝÖÐÙÌɯ

ƖƔƕƜȮɯÊÌɯÚÌÙÈɯÓɀÈÕÕõÌɯËÜɯÚ×ÖÙÛɯÍõÔÐÕÐÕ ɌȮɯÌÏɯÉÐÌÕȮɯÓÌɯ×ÙÖÉÓöÔÌɯÊÌɯÕɀÌÚÛɯ×ÈÚɯÓÌɯ%ÙÖÕÛɯÕÈÛÐÖÕÈÓȮɯÊÌɯ

ÚÖÕÛɯÕÖÚɯ×ÙÖ×ÙÌÚɯÊÈÔÈÙÈËÌÚȮɯÕÖÚɯ×ÙÖ×ÙÌÚɯÊÖÓÓöÎÜÌÚȮɯÛÌÓɯ×ÌÛÐÛɯÊÈÔÈÙÈËÌɯËÜɯ/2ȮɯØÜÐɯÙÐÎÖÓÌɯ

ÎÙÈÝÌÓÌÜÚÌÔÌÕÛȭɯ0ÜÈÕËɯÑÌɯ×ÈÙÓÌɯËÜɯÚ×ÖÙÛɯÈÜɯÍõÔÐÕÐÕȮɯÖÕɯÔÌɯËÐÛ ȯɯɋ  ÏɯÖÜÐȮɯÔÈÐÚɯÈÓÖÙÚȮɯÌÓÓÌÚɯ

ÚÖÕÛɯÌÕɯÑÜ×Ìȭ Ɍɯ5ÖÐÓãȭɯ.ÕɯÔɀÈɯËÐÛɯÌÕÊÖÙÌȯɯɋ "ɀÌÚÛɯÎÌÕÛÐÓɯËɀ÷ÛÙÌɯÍõÔÐÕÐÚÛÌȭɯ3ÜɯÝÈÚɯÕÖÜÚɯÊÖÓÓÌÙɯËÌÚɯ

ÍÌÔÔÌÚɯËÈÕÚɯÛÖÜÚɯÓÌÚɯËÖÔÈÐÕÌÚȳ Ɍȭɯɯ#ÖÕÊɯÓɀÈÕÕõÌɯ×ÙÖÊÏÈÐÕÌȮɯÊÌɯÚÌÙÈɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯËÈÕÚɯÓÈɯÊÜÓÛÜÙÌȮɯ

×ÈÙÊÌɯØÜÌɯ×ÓÜÚɯÖÕɯÔÌɯ×ÙÌÕËɯÈÜɯÔÖÛȮɯ×ÓÜÚɯÑÌɯÝÈÐÚɯÓÌɯÍÈÐÙÌȭ 

$ÕɯÊÌɯØÜÐɯÊÖÕÊÌÙÕÌɯÓÌɯÝÖÐÓÌȮɯÑÌɯÝÈÐÚɯÝÖÜÚɯËÖÕÕÌÙɯÜÕɯÌßÌÔ×ÓÌȭɯ(ÓɯàɯÈɯÜÕÌɯõØÜÐ×ÌɯËÌɯÍÖÖÛɯÌÕɯ

"ÏÈÙÌÕÛÌȮɯÛÙÖÐÚɯÍÐÓÓÌÚɯÈÙÙÐÝÌÕÛɯÝÖÐÓõÌÚȭɯ)ɀõÛÈÐÚɯÚÜÙɯÓÌɯÉÖÙËɯËÜɯÛÌÙÙÈÐÕȮɯÑÌɯÓÌÜÙɯÈÐɯËÐÛ ÚÜÙɯÓÌɯÛÖÕɯËÌɯ

ÓɀÏÜÔÖÜÙȯɯɋ ,ÌÚɯÊÖÊÖÛÛÌÚȮɯÚÐɯÝÖÜÚɯÝÖÜÓÌáɯÑÖÜÌÙɯÈÜɯÍÖÖÛȮɯÝÖÜÚɯÌÕÓÌÝÌáɯÝÖÛÙÌɯÝÖÐÓÌȱɯ×ÈÙÊÌɯØÜÌɯÊÌÓÈɯÕÌɯ

ÝÈɯ×ÈÚɯ÷ÛÙÌɯ×ÙÈÛÐØÜÌȭ Ɍɯ ×ÙöÚȮɯ×ÓÜÚɯÚõÙÐÌÜÚÌÔÌÕÛɯɯɋ 5ÖÜÚɯÝÖàÌáɯÊÌɯÊÓÜÉȮɯÊɀÌÚÛɯÓɀÈÝÌÕÐÙɯËÌɯÝÖÛÙÌɯÝÐÌȭɯ

5ÖÜÚɯ÷ÛÌÚɯËÌɯÚÜ×ÌÙɯÍÖÖÛÉÈÓÓÌÜÚÌÚȮɯÔÈÐÚɯÈÓÖÙÚɯÓãȮɯÊÌÓÈɯÕÌɯÝÈɯ×ÈÚɯ÷ÛÙÌɯ×ÖÚÚÐÉÓÌȭ Ɍɯ(ÓɯÕɀàɯÈÝÈÐÛɯ×ÈÚɯÓÌÚɯ

ÎÙÈÕËÚɪÍÙöÙÌÚȮɯÐÓɯÕɀàɯÈÝÈÐÛɯ×ÈÚɯÓÌɯ×öÙÌȮɯ×ÈÙɯÏÈÚÈÙËȮɯÌÓÓÌÚɯõÛÈÐÌÕÛɯÛÙÖÐÚȭɯ)ɀàɯÙÌÛÖÜÙÕÌɯÜÕɯÈÕɯÈ×ÙöÚȮɯ

ÌÓÓÌÚɯõÛÈÐÌÕÛɯÈÜɯÔÈÛÊÏ ȯɯɋ 5ÖÜÚɯÈÝÌáɯÝÜȮɯ,ÈËÈÔÌȮɯÑɀÈÐɯÔÈÙØÜõɯÜÕɯÉÜÛȭ Ɍɯ$ÛɯÑÌɯÓÜÐɯËÐÚ ȯɯɋ  ÝÌÊɯÖÜɯ

ÚÈÕÚɯÝÖÐÓÌ ȳɯɪɯ2ÈÕÚɯÝÖÐÓÌȭ Ɍɯ 

$ÓÓÌɯÓɀÈɯ×ÙÐÚɯÚÜÙɯÓÌɯÛÖÕɯËÌɯÓɀÏÜÔÖÜÙȮɯÔÈÐÚɯÑÌɯ×ÌÕÚÌɯÈÜÚÚÐɯØÜɀÐÓɯÕÌɯÍÈÓÓÈÐÛɯ×ÈÚɯØÜÌɯÑÌɯÓÌÚɯÉÙÈØÜÌȮɯ

×ÈÙÊÌɯØÜÌɯÊÌÚɯÎÈÔÐÕÌÚɯÚÖÙÛÌÕÛɯËÌÚɯØÜÈÙÛÐÌÙÚɯÓÌÚɯ×ÓÜÚɯ×ÈÜÝÙÌÚȮɯÌÛɯÌÓÓÌÚɯÈÝÈÐÌÕÛɯÝÙÈÐÔÌÕÛɯÌÕÝÐÌɯ

ËÌɯÍÈÐÙÌɯËÜɯÍÖÖÛȭɯ0ÜÈÕËɯÓÌɯ×öÙÌɯõÛÈÐÛɯÝÌÕÜɯÓÌÚɯÐÕÚÊÙÐÙÌȮɯÐÓɯÈÝÈÐÛɯËÐÛ ȯɯɋ -ÖÕȮɯ×ÈÚɯËÌɯÍÖÖÛȭɯ+ÌɯÍÖÖÛȮɯ

ÊɀÌÚÛɯ×ÖÜÙɯÓÌÚɯÎÈÙñÖÕÚɯÌÛɯ×ÖÜÙɯÓÌÚɯÍÐÓÓÌÚȮɯÐÓɯÕɀàɯÈɯ×ÈÚɯËÌɯÚ×ÖÙÛ ȳ Ɍɯ 

+Èɯ×ÙõÚÐËÌÕÛÌɯËÜɯÊÓÜÉɯÓÜÐɯÈÝÈÐÛɯÙõ×ÖÕËÜȯɯɋ 5ÖÜÚɯÈÜÙÌáɯÜÕÌɯÈÐËÌɯËÌɯÓÈɯÙõÎÐÖÕɯÌÛɯÝÖÜÚɯÚÈÝÌáȮɯÊɀÌÚÛɯ

ÓɀÈÝÌÕÐÙɯËÌɯÝÖÚɯÍÐÓÓÌÚȭ Ɍɯ 

)ÌɯÍÈÐÚɯãɯÔÖÕɯõÊÏÌÓÓÌȮɯÔÖËÌÚÛÌÔÌÕÛȮɯÔÈÐÚɯÑÌɯÔÌɯËÐÚɯØÜÌɯÊɀÌÚÛɯÜÕɯÊÖÔÉÈÛȭɯ)ÌɯÚÈÐÚɯØÜÌɯÑɀÈÐɯÓÌÚɯ

ËÐÙÐÎÌÈÕÛÌÚɯÌÛɯÓÌÚɯËÐÙÐÎÌÈÕÛÚɯÌÕɯÛÖÛÈÓɯÈ××ÜÐȭɯ 

)Ìɯ×ÌÜßɯÝÖÜÚɯËÐÙÌɯÓÈɯÔ÷ÔÌɯÊÏÖÚÌȮɯ×ÖÜÙɯËɀÈÜÛÙÌÚɯÙÈÐÚÖÕÚȮɯÚÜÙɯÓÌɯÙÜÎÉàɯãɯ+È 1ÖÊÏÌÓÓÌȮɯãɯ×ÙÖ×ÖÚɯ

ËÌɯÎÈÔÐÕÌÚɯØÜÐɯõÛÈÐÌÕÛɯÌßÊÓÜÌÚɯËÌɯÓÌÜÙɯÍÈÔÐÓÓÌȮɯ×ÈÙÊÌɯØÜɀÌÓÓÌÚɯÈÝÈÐÌÕÛɯÈÕÕÖÕÊõɯØÜɀÌÓÓÌÚɯ

õÛÈÐÌÕÛɯÏÖÔÖÚÌßÜÌÓÓÌÚȭɯ"ɀÌÚÛɯÓÌɯÊÓÜÉɯËÌɯÙÜÎÉàɯØÜÐɯÓÌÚɯÈɯÙõÊÜ×õÙõÌÚɯÚÐÕÖÕɯÊɀõÛÈÐÛȮɯÌÓÓÌÚɯÓɀÖÕÛɯ

ËÐÛ ȯɯɋ .ÕɯÕÌɯÚÈÝÈÐÛɯ×ÈÚɯÖķɯÖÕɯÈÓÓÈÐÛɯÈÛÛÌÙÙÐÙ ɌɯÌÛɯÊɀÌÚÛɯÓÌɯÙÜÎÉàɯØÜÐɯÓÌÚɯÈɯÈÐËõÌÚɯãɯÚÌɯÊÖÕÚÛÙÜÐÙÌȭɯ 

0ÜÌÓØÜÌÍÖÐÚȮɯÐÓɯÕɀàɯÈɯ×ÈÚɯØÜÌɯÓÌɯÝÖÐÓÌȮɯÐÓɯàɯÈɯÈÜÚÚÐɯËɀÈÜÛÙÌÚɯ×ÖÚÛÜÙÌÚȮɯÌÛɯËɀÈÜÛÙÌÚɯÚÈÝÖÐÙɪ÷ÛÙÌɯ

ØÜÐɯÚÖÕÛɯÌÕɯÑÌÜȭɯ+ÈɯÊÖÓÓÌÊÛÐÝÐÛõɯÕÌɯ×ÌÜÛɯ×ÈÚɯÛÖÜÛȭɯ,ÖÐȮɯɯÑÌɯÔɀÌÕÎÈÎÌɯ×ÌÜÛɪ÷ÛÙÌɯãɯÛÐÛÙÌɯ×ÌÙÚÖÕÕÌÓȭɯ

)ÌɯÕÌɯÚÜÐÚɯ×ÈÚɯÚĸÙÌɯØÜÌɯÊÌɯÚÖÐÛɯ×ÌÙñÜɯÊÖÔÔÌɯÊÌÓÈȮɯ×ÈÙÊÌɯØÜÌɯÓɀÖÕɯÊÖÕÕÈćÛɯÔÈɯÍÐÉÙÌɯÍõÔÐÕÐÚÛÌȮɯ

ÔÈÐÚɯÑÌɯ×ÌÕÚÌɯØÜÌɯÊɀÌÚÛɯÊÖÔ×ÓÐØÜõȭ 

 

"ÓÈÐÙÌɯ#41 -#ɪɯ,.1$+ 

)ÌɯÚÜÐÚɯ"ÓÈÐÙÌɯ#ÜÙÈÕËɪ,ÖÙÌÓȮɯõÓÜÌɯãɯ!ÙÖÕȮɯãɯÊĠÛõɯËÌɯ+àÖÕȮɯÌÕɯÊÏÈÙÎÌɯËÌɯÓÈɯ×ÈÙÐÛõȮɯËÌɯÓɀõÎÈÓÐÛõɯ

ÍÌÔÔÌɪÏÖÔÔÌȭɯ#ɀÈÉÖÙËɯÑÌɯÝÖÜËÙÈÐÚɯÙÌÔÌÙÊÐÌÙɯ×ÖÜÙɯÓÈɯØÜÈÓÐÛõɯËÌÚɯÐÕÛÌÙÝÌÕÛÐÖÕÚȭɯ5ÙÈÐÔÌÕÛȮɯ

ÊɀÌÚÛɯÛÙöÚȮɯÛÙöÚɯÉÐÌÕȮɯÑÌɯÚÜÐÚɯÍÐöÙÌɯËɀ÷ÛÙÌɯÓãȭɯ$Ûɯ×ÜÐÚȮɯÑÌɯÝÖÜËÙÈÐÚɯÙÌÉÖÕËÐÙɯÚÜÙɯËÌÜßɯÊÏÖÚÌÚ ȯɯÓÈɯ

×ÙÌÔÐöÙÌȮɯÊɀÌÚÛɯÓɀÐÕÛÌÙÝÌÕÛÐÖÕɯØÜɀÈɯÍÈÐÛÌɯ)ÈÊØÜÌÓÐÕÌɯ"ÖÚÛÈɪ+ÈÚÊÖÜßɯÚÜÙɯÓÌɯÍÈÐÛɯËÌɯ×ÖÚÌÙɯËÌÚɯ

ØÜÌÚÛÐÖÕÚɯãɯËÌÚɯÎÌÕÚɯÜÕɯ×ÌÜɯÖÉÛÜÚȭɯ)ÌɯÊÙÖÐÚɯØÜÌɯÓÈɯËõÔÖÊÙÈÛÐÌȮɯÊɀÌÚÛɯÊÌÓÈȮɯÊɀÌÚÛɯÑÜÚÛÌÔÌÕÛɯËÌɯ

ÊÖÕÛÐÕÜÌÙɯãɯ×ÖÚÌÙɯËÌÚɯØÜÌÚÛÐÖÕÚɯÑÜÚØÜɀãɯ×ÓÜÚɯÚÖÐÍȮɯ×ÖÜÙɯÈÙÙÐÝÌÙɯãɯÈÓÓÌÙɯÑÜÚØÜɀÈÜɯÉÖÜÛɯËÌɯÓɀÈÜÛÙÌɯ

ÌÛɯÓÌɯÊÖÐÕÊÌÙɯÖÜɯÌÕɯÛÖÜÛɯÊÈÚɯÍÈÐÙÌɯÐÕÛÌÙÝÌÕÐÙɯËɀÈÜÛÙÌÚɯÙÌÚÚÖÙÛÚȭɯ"ÌÓÈȮɯÊɀÌÚÛɯÜÕÌɯ×ÙÌÔÐöÙÌɯÊÏÖÚÌɯ

ØÜÌɯÑÌɯÝÖÜÓÈÐÚɯËÐÙÌɯÌÛɯÓÈɯÚÌÊÖÕËÌȮɯÊɀÌÚÛɯØÜɀÌÕɯÛÈÕÛɯØÜɀõÓÜÌȮɯÑÌɯÝÖÜËÙÈÐÚɯÛõÔÖÐÎÕÌÙɯËÌɯÓÈɯ

ÔÈÕÐöÙÌɯËÖÕÛɯÑÌɯ×ÙÖÊöËÌɯ×ÖÜÙɯ×ÙõÚÌÕÛÌÙɯËÌÚɯÈÊÛÐÖÕÚɯÈÜɯ"ÖÕÚÌÐÓɯÔÜÕÐÊÐ×ÈÓȮɯÌÕɯÍÈÝÌÜÙɯËÌÚɯ

ÍÌÔÔÌÚȮɯËÌɯÓɀõÎÈÓÐÛõɯÍÌÔÔÌɪÏÖÔÔÌȮɯÌÕɯÓÌÚɯÈÙÎÜÔÌÕÛÈÕÛȮɯÝÖÜÚɯ×ÈÙÓÐÌáɯÛÖÜÛɯãɯÓɀÏÌÜÙÌɯ
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ËɀÈÙÎÜÔÌÕÛÈÐÙÌȭɯ)ɀÈÐɯÌÍÍÌÊÛÐÝÌÔÌÕÛɯËõÝÌÓÖ××õɯÜÕɯÈÙÎÜÔÌÕÛÈÐÙÌɯÈÚÚÌáɯÊÖÚÛÈÜËɯÚÐɯÉÐÌÕɯØÜÌɯ

ÊÌÛÛÌɯËõÓÐÉõÙÈÛÐÖÕɯÈɯõÛõɯÝÖÛõÌɯãɯÓɀÜÕÈÕÐÔÐÛõȭɯ.ÙȮɯÕÖÜÚɯÈÝÖÕÚɯØÜÈÛÙÌɯõÓÜȭÌȭÚɯËÜɯ%ÙÖÕÛɯÕÈÛÐÖÕÈÓȭɯ

"ÌÓÈɯÝÌÜÛɯËÐÙÌɯØÜÌɯÚÐɯÖÕɯÝÈɯÑÜÚØÜɀÈÜɯÉÖÜÛɯËÜɯËÐÚÊÖÜÙÚɯÌÛɯÚÐɯÖÕɯÓɀÈÙÎÜÔÌÕÛÌɯÈÝÌÊɯÍÖÙÊÌȮɯÖÕɯ

ÈÙÙÐÝÌɯÌÍÍÌÊÛÐÝÌÔÌÕÛɯãɯÌÕɯÊÖÕÝÌÙÛÐÙɯÉÌÈÜÊÖÜ×ȭɯ#ÖÕÊɯÓÌɯÊÖÔÉÈÛɯÕɀÌÚÛɯ×ÈÚɯ×ÌÙËÜȭɯ/ÖÜÙɯƖƔƖƔɯÌÛɯ

×ÖÜÙɯÛÖÜÛɯÓÌɯÙÌÚÛÌȮɯÐÓɯÍÈÜÛɯÝÙÈÐÔÌÕÛɯÛÙÈÝÈÐÓÓÌÙȮɯÉÖÚÚÌÙɯÑÜÚØÜɀãɯÊÌɯØÜɀÖÕɯàɯ×ÈÙÝÐÌÕÕÌȮɯÌÛɯãɯÔÖÕɯ

ÈÝÐÚȮɯÊɀÌÚÛɯÓÌɯÚÌÜÓɯÊÖÔÉÈÛɯØÜɀÖÕɯÈÐÛɯãɯÔÌÕÌÙɯÈÜÑÖÜÙËɀÏÜÐɯÍÈÊÌɯÈÜßɯÌßÛÙõÔÐÚÔÌÚȭɯ,ÌÙÊÐȭ 

 ××ÓÈÜËÐÚÚÌÔÌÕÛÚȭ 

 

 ÕÕÐÌɯ24&($1 

0ÜÌÓØÜÌÍÖÐÚȮɯÐÓɯÍÈÜÛɯÛÐÙÌÙɯÓÌÚɯÓÌñÖÕÚɯËɀÜÕɯõÊÏÌÊȭɯ"ɀÌÚÛɯ×ÖÜÙØÜÖÐɯÖÕɯÈɯõÊÙÐÛɯÜÕɯÓÐÝÙÌɯÈÝÌÊɯ

&õÙÈÙË !ÐÈÙËɯËÌɯ"ÏÈÙÓÐÌɯ'ÌÉËÖȭɯ"ɀÌÚÛɯÜÕÌɯÌÕØÜ÷ÛÌɯËÌɯÝÐÕÎÛɪÊÐÕØɯÈÕÚ ȯɯÝÐÕÎÛɪÊÐÕØɯÈÕÚɯËÌɯ

ÊÖÔÉÈÛɯ ÈÜ×ÙöÚɯ ËÌÚɯ ÐÕÚÛÈÕÊÌÚɯ ËÐÙÐÎÌÈÕÛÌÚɯ ËÜɯ Ú×ÖÙÛɯ ×ÖÜÙɯ ÌÚÚÈàÌÙɯ ËɀÖÉÛÌÕÐÙɯ ØÜÌɯ ÓÈɯÓÖÐɯ

ÜÕÐÝÌÙÚÌÓÓÌɯÚÖÐÛɯÈ××ÓÐØÜõÌ ȰɯÔÈÐÚɯÈÜɯÕÖÔɯËÜɯÊÖÔ×ÈÚÚÐÖÕÕÌÓȮɯÚÖÜÛÌÕÜɯ×ÈÙɯÓÌÚɯÙõÚÌÈÜßɯ

ɋ %ÌÔÔÌÚɯÌÛɯ Ú×ÖÙÛɌɯÈÕÎÓÖɪÚÈßÖÕÚȮɯÕÖÜÚɯÈÝÖÕÚɯ×ÌÙËÜɯÓÈɯÉÈÛÈÐÓÓÌȭɯ"ÌÓÈɯÈɯÍÖÙÊõÔÌÕÛɯËÌÚɯ

ÊÖÕÚõØÜÌÕÊÌÚɯÈÜɯÕÐÝÌÈÜɯÕÈÛÐÖÕÈÓȮɯ×ÈÙÊÌɯØÜÌɯÓÈɯÍõËõÙÈÛÐÖÕɯÍÙÈÕñÈÐÚÌɯËÌɯÍÖÖÛȮɯ×ÈÙɯÌßÌÔ×ÓÌȮɯ

ËÐÛ ȯɯɋ $Õɯ%ÙÈÕÊÌȮɯÑɀÈ××ÓÐØÜÌɯÓÈɯÓÈĈÊÐÛõ ɌȮɯÔÈÐÚɯÓÈɯÓÈĈÊÐÛõɯÕÌɯÚɀÈ××ÓÐØÜÌɯ×ÈÚɯãɯËÌÚɯÈËÜÓÛÌÚȭɯ.ÕɯÕɀÌÚÛɯ

×ÈÚɯãɯÓɀõÊÖÓÌɯËÈÕÚɯÓÌɯÚÛÈËÌȮɯËÖÕÊɯÐÓÚɯÕÌɯ×ÖÜÙÙÖÕÛɯ×ÈÚɯÓɀÈ××ÓÐØÜÌÙȭɯ,ÈÐÚȮɯØÜÌɯÍÈÐÚÈÐÌÕÛɯÊÌÚɯ

ÍõËõÙÈÛÐÖÕÚɯÕÈÛÐÖÕÈÓÌÚɯÍÙÈÕñÈÐÚÌÚɯÌÛɯØÜÌɯÍÈÐÚÈÐÌÕÛɯÓÌÚɯÙõÜÕÐÖÕÚɯ%ÌÔÔÌÚɯÌÛɯÚ×ÖÙÛɯÍÙÈÕñÈÐÚÌÚɯ

×ÖÜÙɯËõÍÌÕËÙÌɯÓɀÜÕÐÝÌÙÚÈÓÐÚÔÌɯÈÜɯÔÖÔÌÕÛɯÖķɯÓÌÚɯËõÊÐÚÐÖÕÚɯÚÌɯÚÖÕÛɯ×ÙÐÚÌÚ ȳɯ.ÙȮɯÖÕɯÝÖÐÛɯÊÌÚɯ

ÜÕÐÝÌÙÚÐÛõÚɯÌß×ÌÙÛÌÚɯÌÕɯÚ×ÖÙÛɯËÈÕÚɯÓÌÚɯÙõÚÌÈÜßɯÐÕÛÌÙÕÈÛÐÖÕÈÜßȭɯ(ÓɯàɯÈɯÌÜɯÜÕɯÔÖÔÌÕÛɯ×ÙÐÝÐÓõÎÐõȭɯ

"ɀõÛÈÐÛɯÓÌɯÔÖÔÌÕÛɯÖķɯÐÓɯàɯÈÝÈÐÛɯ,ÈËÈÔÌ !ÜÍÍÌÛɯÈÜßɯÚ×ÖÙÛÚȭɯ ɯÊÌɯÔÖÔÌÕÛɪÓãȮɯÌÓÓÌɯÈÝÈÐÛɯÌßÐÎõɯ

ØÜɀÐÓɯàɯÈÐÛɯËÌÚɯ%ÙÈÕñÈÐÚÌÚɯËÈÕÚɯÊÌÛÛÌɯÐÕÚÛÈÕÊÌȮɯÔÈÐÚɯÌÓÓÌÚɯÚÖÕÛɯ×ÈÙÛÐÌÚȭɯ$ÛɯÚÖÜÝÌÕÛȮɯÌÓÓÌÚɯÚÌɯ

ÍÈÐÚÈÐÌÕÛɯ×ÖÙÛÌÙɯ×äÓÌÚȮɯËÖÕÊɯÖÕɯÕÌɯÚɀÌÚÛɯ×ÈÚɯÉÈÛÛÜÌÚɯ×ÖÜÙɯÓɀÜÕÐÝÌÙÚÈÓÐÛõȭ 

,ÖÕÚÐÌÜÙ ,ÈÕËÌÓÈɯõÛÈÐÛɯÜÕɯÚ×ÖÙÛÐÍȮɯÐÓɯÈɯÊÖÔ×ÙÐÚɯØÜÌɯÓÌɯÚ×ÖÙÛɯÕɀõÛÈÐÛɯ×ÈÚɯÚÌÊÖÕËÈÐÙÌȭɯ+Èɯ

×ÙÌÔÐöÙÌɯÝÐÚÐÛÌɯØÜɀÐÓɯÈɯÍÈÐÛÌɯØÜÈÕËɯÐÓɯÌÚÛɯÚÖÙÛÐɯËÌɯ×ÙÐÚÖÕȮɯÈɯõÛõɯ×ÖÜÙɯÓÌɯ"(.Ȯɯ×ÈÙÊÌɯØÜɀÐÓɯÈɯ

ÊÖÕÚÐËõÙõɯØÜÌɯÊÌÛÛÌɯÉÈÛÈÐÓÓÌɯ×ÖÜÙɯÓÈØÜÌÓÓÌɯÐÓɯàɯÈɯÜÕÌɯÊÖÕÝÌÕÛÐÖÕɯÐÕÛÌÙÕÈÛÐÖÕÈÓÌɯÊÖÕÛÙÌɯ

ÓɀÈ×ÈÙÛÏÌÐËȮɯÊɀõÛÈÐÛɯËÈÕÚɯÓÌɯÚ×ÖÙÛȭɯ-ÖÜÚɯÕɀÈÝÖÕÚɯ×ÈÚɯÓÈɯÔ÷ÔÌɯÊÏÖÚÌɯÌÕɯÊÌɯØÜÐɯÊÖÕÊÌÙÕÌɯÓÌÚɯ

ÍÌÔÔÌÚȮɯËÖÕÊɯÖÕɯÈɯ×ÌÙËÜɯÍÈÜÛÌɯËɀÐÕÛõÙ÷ÛɯãɯÓÈɯÍÖÐÚɯËÌÚɯÙõÚÌÈÜßɯ%ÌÔÔÌÚɯÌÛɯÚ×ÖÙÛɯÌÛɯËÜɯ

ÔÖÜÝÌÔÌÕÛɯÍõÔÐÕÐÚÛÌɯÚÜÙɯÓÈɯØÜÌÚÛÐÖÕɯËÜɯÚ×ÖÙÛȭɯ 

2ÈÊÏÌáɯØÜÌɯÓÌÚɯ)ÌÜßɯÖÓàÔ×ÐØÜÌÚɯÚÖÕÛɯÙÌÎÈÙËõÚɯãɯÛÙÈÝÌÙÚɯÓÌɯÔÖÕËÌɯ×ÈÙɯ×ÙÌÚØÜÌɯƙ ÔÐÓÓÐÈÙËÚɯËÌɯ

×ÌÙÚÖÕÕÌÚɯ ÌÛɯ ÝÖÜÚɯ ×ÌÕÚÐÌáɯ ØÜÌɯ ÓɀÐÚÓÈÔÐÚÔÌɯ ÕɀÈÓÓÈÐÛɯ ×ÈÚɯ ÚɀÐÕÛõÙÌÚÚÌÙɯ ãɯ ÊÌɯ ÚÜÑÌÛɪÓã ȳɯ

-ÈÛÜÙÌÓÓÌÔÌÕÛ ȵɯ$ÛɯÐÓɯÈɯÎÈÎÕõɯÓÈɯ×ÈÙÛÐÌȮɯÊɀÌÚÛɪãɪËÐÙÌɯØÜÌɯÔÈÐÕÛÌÕÈÕÛȮɯÐÓɯàɯÈɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯÝÖÐÓõÌÚȭɯ

ƕƛɯËõÓõÎÈÛÐÖÕÚɯÈÝÌÊɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯÝÖÐÓõÌÚ ȵ 

 ××ÓÈÜËÐÚÚÌÔÌÕÛÚȭ 

 

%ÈÛÐÔÈɯ+ +$, 

)ÌɯÚÜÐÚɯÛÖÜÛɯãɯÍÈÐÛɯËɀÈÊÊÖÙËɯÈÝÌÊɯÊÌɯØÜÐɯÈɯõÛõɯËÐÛȮɯÔÈÐÚɯÑÌɯÝÖÜËÙÈÐÚɯÍÈÐÙÌɯÜÕÌɯÙÌÔÈÙØÜÌɯÌÛɯÜÕɯ

×ÖÐÕÛɯËÌɯÝÐÎÐÓÈÕÊÌȭɯ.*ɯ×ÖÜÙɯÓÌÚɯÚÛÙÈÛõÎÐÌÚɯËÌɯÊÖÕÛÖÜÙÕÌÔÌÕÛɯÌÕɯÛÌÙÔÌÚɯËÌɯÔõÛÏÖËÌÚȮɯÔÈÐÚɯ

ÖÕɯÕÌɯ×ÌÜÛɯÚÌɯÓÌɯ×ÌÙÔÌÛÛÙÌɯØÜɀãɯÊÖÕËÐÛÐÖÕɯËɀ÷ÛÙÌɯÛÙöÚɯÊÓÈÐÙɯÚÜÙɯÜÕɯ×ÖÚÐÛÐÖÕÕÌÔÌÕÛɯÌÕɯÛÌÙÔÌÚɯ

ËÌɯÝÈÓÌÜÙÚȮɯ×ÈÙÊÌɯØÜɀãɯÊÏÈØÜÌɯÍÖÐÚɯØÜɀÖÕɯ×ÈÙÓÌɯËÌ ȯɯɋ .ÜÐȮɯÔÈÐÚɯÖÕɯÝÈɯÈÉÖÜÛÐÙ ɌȮɯËÈÕÚɯÓÌɯÛÙÈÝÈÐÓɯ

õËÜÊÈÛÐÍȮɯÖÕɯ×ÌÜÛɯÈÉÖÜÛÐÙɯãɯËõ×ÓÈÊÌÙɯÓÌɯÊÜÙÚÌÜÙȮɯãɯÍÈÐÙÌɯÉÖÜÎÌÙɯÓÌÚɯÓÐÎÕÌÚɯÌÛɯÓãȮɯÖÕɯÛÙÈÝÈÐÓÓÌɯ

ÈÝÌÊɯËÌÚɯÔĠÔÌÚȮɯÖÕɯÝÈɯ×ÈÙÛÐÙɯËÌɯÓÌÜÙÚɯÙõÍÓÌßÐÖÕÚȮɯÖÕɯÓÌɯÍÈÐÛɯ×ÖÜÙɯÍÈÐÙÌɯËõÊÌÕÛÙÌÙȮɯÌÛÊȭɯ 

,ÈÐÚȮɯÓÖÙÚØÜɀÖÕɯÌÚÛɯËÈÕÚɯÜÕɯ×ÖÚÐÛÐÖÕÕÌÔÌÕÛɯËÌɯÔÐÓÐÛÈÕÛÌÚȮɯËÌɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌÚȮɯÓÖÙÚØÜɀÖÕɯÈɯÈÍÍÈÐÙÌɯ

ãɯËÌÚɯÈÊÛÌÜÙÚɯÚÖÊÐÈÜßȮɯËÌÚɯÛÙÈÝÈÐÓÓÌÜÙÚɯÚÖÊÐÈÜßȮɯãɯËÌÚɯÈÕÐÔÈÛÌÜÙÚȮɯõËÜÊÈÛÌÜÙÚȮɯãɯËÌÚɯ×ÈÙÌÕÛÚȮɯ
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ÓÖÙÚØÜɀÖÕɯÈɯÈÍÍÈÐÙÌɯÈÜßɯ×ÙÖÉÓõÔÈÛÐØÜÌÚɯËÌɯÚ×ÖÙÛȮɯ×ÈÙɯÌßÌÔ×ÓÌȮɯãɯÊÏÈØÜÌɯÍÖÐÚɯØÜɀÖÕɯÊöËÌɯËÜɯ

ÛÌÙÙÈÐÕȮɯÐÓɯÍÈÜÛɯÚÌɯËÌÔÈÕËÌÙɯÊÌɯØÜÌɯÊÌÓÈɯËÖÕÕÌɯãɯÝÖÐÙȭ 

"ÌÓÈɯËÖÕÕÌɯãɯÝÖÐÙɯØÜÌɯÊɀÌÚÛɯ×ÖÚÚÐÉÓÌɯËɀ÷ÛÙÌɯÓÐÉÙÌÚȮɯËɀ÷ÛÙÌɯÜÕÌɯÍÌÔÔÌɯØÜÐɯ×ÌÜÛɯÍÈÐÙÌɯ×ÓÌÐÕɯËÌɯ

ÊÏÖÚÌÚȮɯØÜÐɯ×ÌÜÛɯÍÈÐÙÌɯËÜɯÚ×ÖÙÛȮɯÌÕɯõÛÈÕÛɯÝÖÐÓõÌȮɯÌÛÊȭɯÌÛɯËÜɯÊÖÜ×ȮɯÊÌÓÈɯÙÌÕÝÖÐÌɯãɯÊÌÛÛÌɯØÜÌÚÛÐÖÕɯ

ËÌɯ×ÜËÌÜÙ ȯɯÊÌɯÚÖÕÛɯÓÌÚɯÈÜÛÙÌÚɯØÜÐɯÕÌɯÓÌɯÚÖÕÛɯ×ÈÚɯÈɯ×ÙÐÖÙÐȭɯ#ÖÕÊȮɯÊɀÌÚÛɯÓɀÌÍÍÌÛɯËÌɯÊÖÕÛÈÔÐÕÈÛÐÖÕɯ

ËÈÕÚɯÓɀÈÜÛÙÌɯÚÌÕÚȭ 

0ÜɀÌÚÛɪÊÌɯØÜɀÖÕɯ×ÌÙËȮɯØÜɀÌÚÛɪÊÌɯØÜɀÖÕɯÎÈÎÕÌɯ×ÈÙɯÊÌɯÛà×ÌɯËÌɯÚÛÙÈÛõÎÐÌȳɯ$ÛɯÑÌɯÊÙÖÐÚɯØÜÌɯÊɀÌÚÛɯÓãɯ

ÖķɯɬɯÌÛɯÑÌɯÙÌÑÖÐÕÚɯÈÚÚÌáɯÊÌɯØÜɀÈɯËÐÛɯ2ÈÉÐÕÌɯÛÖÜÛɯãɯÓɀÏÌÜÙÌɯɬɯÐÓɯàɯÈɯÝÙÈÐÔÌÕÛɯ×ÌÜÛɪ÷ÛÙÌɯÈÜÑÖÜÙËɀÏÜÐɯ

ÜÕÌɯÜÙÎÌÕÊÌɯãɯÛÙÈÝÈÐÓÓÌÙɯÊÖÓÓÌÊÛÐÝÌÔÌÕÛȭɯ/ÌÜÛɪ÷ÛÙÌɯØÜɀÐÓɯÍÈÜËÙÈÐÛɯÌÕÝÐÚÈÎÌÙɯËÌÚɯÔÖÉÐÓÐÚÈÛÐÖÕÚɯ

ËɀÈÉÖÙËɯÌÕɯÐÕÛÌÙÕÌȮɯÊɀÌÚÛɪãɪËÐÙÌɯÊÖÔ×ÙÌÕËÙÌɯÓÌɯËõÉÈÛɯãɯÓÈɯÉÈÚÌɯÚÜÙɯÛÖÜÚɯÊÌÚɯÚÜÑÌÛÚɪÓãȭɯ.ÕɯÕÖÜÚɯ

×ÈÙÓÌɯËÈÕÚɯÕÖÚɯËÐÍÍõÙÌÕÛÚɯÙõÚÌÈÜßɯËÜɯÙÈÊÐÚÔÌȮɯËÌɯÓɀÐÚÓÈÔÖ×ÏÖÉÐÌȮɯËÌɯÓɀÌßÛÙõÔÐÚÔÌȮɯËÌÚɯɯËÙÖÐÛÚɯ

ËÌÚɯÍÌÔÔÌÚȮɯÌÛÊȭȮɯÔÈÐÚɯËÌɯÔÈÕÐöÙÌɯÛÙÖ×ɯËÐÚ×ÌÙÚõÌȭɯ/ÌÜÛɪ÷ÛÙÌɯØÜɀÐÓɯÍÈÜËÙÈÐÛɯØÜɀÖÕɯÛÙÖÜÝÌɯÜÕÌɯ

È××ÙÖÊÏÌȮɯ×ÌÜÛɪ÷ÛÙÌɯËÌÚɯÈÚÚÐÚÌÚȮɯ×ÖÜÙɯÙÌ×ÈÙÛÐÙɯËÈÕÚɯÓÌɯËõÉÈÛȮɯ×ÈÙÛÐÙɯËÈÕÚɯÓÌɯÊÖÔÉÈÛȮɯÔÈÐÚɯ

ÌÕɯÍÈÐÚÈÕÛɯËɀÈÉÖÙËɯËÌÚɯÔÐÚÌÚɯãɯ×ÓÈÛɯÌÕÛÙÌɯÕÖÜÚɯÌÛɯÌÕɯõÊÓÈÐÙÊÐÚÚÈÕÛȮɯ×ÈÙÊÌɯØÜɀÖÕɯÌÚÛɯ

ÊÖÕÚÛÈÔÔÌÕÛɯÊÖÕÍÙÖÕÛõÌÚɯãɯËÌÚɯÐÕÛÐÔÐËÈÛÐÖÕÚɯØÜÐɯÕÌɯËÐÚÌÕÛɯ×ÈÚɯÓÌÜÙÚɯÕÖÔÚɯÌÛɯØÜÐɯÈÎÐÚÚÌÕÛɯ

ÊÖÔÔÌɯÊÌÓÈȮɯÌÕɯÊÖÕÛÙÌɪÙÌÎÈÙËȮɯÌÕɯÌÍÍÌÛɯÔÐÙÖÐÙȭɯ 

$ÛɯÖÕɯÓÌÚɯÚÜÉÐÛɯÊÖÕÚÛÈÔÔÌÕÛȮɯ×ÈÙÊÌɯØÜÌɯÓÌÚɯÜÕÚɯÌÛɯÓÌÚɯÈÜÛÙÌÚȮɯÖÕɯÝÈɯÕÖÜÚɯÙÌÕÝÖàÌÙɯØÜÌÓØÜÌɯ

ÊÏÖÚÌɯËÜɯÚÛàÓÌ ȯɯɋ .ÜÐȮɯÔÈÐÚɯØÜÈÕËɯÔ÷ÔÌȮɯÛÖÐȮɯÛÜɯÛɀÈ××ÌÓÓÌÚɯ%ÈÛÐÔÈȮɯËÖÕÊɯÛÜɯËÖÐÚɯ÷ÛÙÌɯÚÌÕÚÐÉÓÌɯãɯ

ÊÌÙÛÈÐÕÌÚɯÊÏÖÚÌÚȭ Ɍɯ.Ü ȯɯɋ 3ÖÐȮɯÛÜɯÛɀÌÚɯÉÈÛÛÜÌɯÊÖÕÛÙÌɯÓÈɯÊÖÓÖÕÐÚÈÛÐÖÕȮɯËÖÕÊɯÛÜɯËÖÐÚɯÈ××ÖÙÛÌÙɯØÜÌÓØÜÌɯ

ÊÏÖÚÌȭ Ɍɯ#ÖÕÊȮɯÖÕɯÝÈɯÍÖÕÊÛÐÖÕÕÌÙɯËÈÕÚɯÊÌÛÛÌɯÌÚ×öÊÌɯËÌɯÔõÊÈÕÐØÜÌɯËÌɯÓÈɯÊÜÓ×ÈÉÐÓÐÛõɯØÜÐɯÕÖÜÚɯ

ÍÈÐÛɯËÐÙÌ ȯɯɋ +ÈɯÓÈĈÊÐÛõȮɯÊÌɯÕɀÌÚÛɯ×ÈÚɯÓÈɯ×ÌÐÕÌɯËÌɯÓÈɯÔÌÛÛÙÌɯÌÕɯÈÝÈÕÛȭɯ+ÌÚɯÝÈÓÌÜÙÚɯÍõÔÐÕÐÚÛÌÚȮɯÊÌɯÕɀÌÚÛɯ×ÈÚɯ

ÓÈɯ×ÌÐÕÌɯËÌɯÓÌÚɯÔÌÛÛÙÌɯÌÕɯÈÝÈÕÛȭ Ɍɯ/ÙÌÕÖÕÚɯÈÚÚÌáɯËÌɯÙÌÊÜÓȮɯÈÊÊÌ×ÛÖÕÚɯÌÛɯÛÙÈÝÈÐÓÓÖÕÚɯÈÝÌÊɯÓÌÚɯÎÌÕÚȭɯ

(ÓɯàɯÈɯÜÕɯÕÖÜÝÌÈÜɯÛÙÈÝÈÐÓɯØÜÐɯËÖÐÛɯ÷ÛÙÌɯÍÈÐÛɯÚÜÙɯÓÌɯÊÏÈÔ×ɯõËÜÊÈÛÐÍȮɯÖķɯÐÓɯàɯÈɯËÌÚɯØÜÌÚÛÐÖÕÚɯØÜÐɯ

ÚÖÕÛɯõÔÐÕÌÔÔÌÕÛɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌÚɯËÈÕÚɯÓÌɯÚÌÕÚɯËÜɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌɯÌÛɯÕÖÕɯËÌɯÓÈɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌȮɯÌÛɯÚÜÙɯÓÌÚØÜÌÓÚɯ

ÕÖÜÚɯÈÝÖÕÚɯÈÜÑÖÜÙËɀÏÜÐɯÌÕÊÖÙÌȮɯÓÌÚɯÍõÔÐÕÐÚÛÌÚȮɯÜÕɯÙÌÕËÌáɪÝÖÜÚɯÜÙÎÌÕÛɯÌÛɯÌßÐÎÌÈÕÛȭ 

 ××ÓÈÜËÐÚÚÌÔÌÕÛÚȭ 

 

!ÌÙÕÈËÌÛÛÌɯ5 -ɯ#$-ɯ#1($22"'$ 

)ɀÈ××ÈÙÛÐÌÕÚɯ ãɯ ÓÈɯ ,ÈÐÚÖÕɯ ËÌÚɯ ÍÌÔÔÌÚɯ ËÌÚɯ "ĠÛÌÚɪËɀ ÙÔÖÙɯ ØÜÐɯ ÌÚÛɯ ÜÕɯ ÊÖÓÓÌÊÛÐÍɯ ËÌɯ ƕƝɯ

ÈÚÚÖÊÐÈÛÐÖÕÚɯËÌɯËÙÖÐÛÚɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚȮɯËɀõÎÈÓÐÛõɯÚÜÙɯÕÖÛÙÌɯËõ×ÈÙÛÌÔÌÕÛȭɯ)ÌɯÚÜÐÚɯÈÜÚÚÐɯÔÐÓÐÛÈÕÛÌɯ

ÈÜɯ"(#%%ɪƖƖȭ 

)ÌɯÙÌÝÐÌÕÚɯÚÜÙɯÓÈɯÕÖÛÐÖÕɯËÌɯÔÐÚÌɯãɯ×ÓÈÛɯØÜÌɯÑÌɯÛÙÖÜÝÌɯÐÕÛõÙÌÚÚÈÕÛÌȮɯÔÈÐÚɯÑÌɯÛÙÖÜÝÌɯØÜɀÖÕɯÌÚÛɯ

×ÙÐÚÌÚɯËÈÕÚɯÜÕÌɯÈÜÛÙÌɯÊÖÕÛÙÈËÐÊÛÐÖÕȮɯÔ÷ÔÌɯÚɀÐÓɯÕÌɯÍÈÜÛɯ×ÈÚɯ÷ÛÙÌɯÕÈĈÝÌÚȮɯÌÍÍÌÊÛÐÝÌÔÌÕÛȮɯ×ÈÙɯ

ÙÈ××ÖÙÛɯÈÜßɯÌßÛÙõÔÐÚÔÌÚȭɯ(ÓɯàɯÈɯÓÈɯØÜÌÚÛÐÖÕɯËÌɯÓÈɯÊÜÓ×ÈÉÐÓÐÛõȭɯ 

0ÜÈÕËɯÖÕɯÊÖÔÔÌÕÊÌɯãɯÚÌɯÉÈÛÛÙÌɯËÈÕÚɯÓÌɯÊÏÈÔ×ɯËÜɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌɯɬɯÌÛɯ,ÈËÈÔÌɯÓɀÈɯÛÙöÚɯÉÐÌÕɯËÐÛɯÌÛɯ

ÛÖÜÛÌÚɯÕÖÚɯõÓÜÌÚɯÓÌɯËÐÚÌÕÛɯɬɯÖÕɯÈɯÈÍÍÈÐÙÌȮɯÚÖÜÝÌÕÛȮɯãɯËÌÚɯõÓÜÚɯÔÈÚÊÜÓÐÕÚɯØÜÐɯÕÌɯÚÖÕÛɯ×ÈÚɯ

ÍõÔÐÕÐÚÛÌÚɯËÜɯÛÖÜÛȭɯ.ÕɯÚÌɯÙÌÛÙÖÜÝÌɯËÈÕÚɯËÌÚɯÚÐÛÜÈÛÐÖÕÚɯÛÙöÚɯ×ÈÙÈËÖßÈÓÌÚɯØÜÐɯÕÖÜÚɯÌÔ×÷ÊÏÌÕÛɯ

ËɀÈÎÐÙȮɯÑÌɯÝÈÐÚɯÊÐÛÌÙɯËÌÜßɯõßÌÔ×ÓÌÚɯØÜÐɯÚÌɯÚÖÕÛɯ×ÈÚÚõÚɯÌÕɯ"ĠÛÌÚɪËɀ ÙÔÖÙȭɯ 

-  ÝÌÊɯ"ÓÖÛÐÓËÌȮɯÖÕɯÈɯÛÙÈÝÈÐÓÓõɯÛÙöÚɯÓÖÕÎÛÌÔ×ÚɯÌÕɯÔÐÚÚÐÖÕɯÓÖÊÈÓÌ ȰɯÊɀõÛÈÐÛɯÓɀõ×ÖØÜÌɯÖķȮɯ

ËÈÕÚɯÓÌɯÊÈËÙÌɯËÌɯÓÈɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌɯËÌɯÓÈɯÝÐÓÓÌȮɯÖÕɯËõÝÌÓÖ××ÈÐÛɯÓÌÚɯÙõÍõÙÌÕÛÚɯËÈÕÚɯÓÌÚɯØÜÈÙÛÐÌÙÚȭɯɯ

+ÈɯÎÈÜÊÏÌɯËÌÝÙÈÐÛɯÍÈÐÙÌɯÚÖÕɯÔÌÈɯÊÜÓ×ÈȮɯÚÐɯÑÌɯ×ÜÐÚɯËÐÙÌɯÚÜÙɯÓÈɯØÜÌÚÛÐÖÕɯËÌÚɯÎÙÈÕËÚɪÍÙöÙÌÚȭɯ

-ÖÜÚȮɯÓÌÚɯÍõÔÐÕÐÚÛÌÚȮɯÖÕɯËÐÚÈÐÛ ȯɯɋ ,ÈÐÚɯËÈÕÚɯÓÈɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌɯËÌɯÓÈɯÝÐÓÓÌȮɯ×ÈàÌÙɯËÌÚɯÎÌÕÚɯ×ÖÜÙɯ

÷ÛÙÌɯËÌÚɯÙõÍõÙÌÕÛÚȮɯÌÛɯÜÕÐØÜÌÔÌÕÛɯËÌÚɯÙõÍõÙÌÕÛÚɯÔÈÚÊÜÓÐÕÚɯËÈÕÚɯÓÌÚɯØÜÈÙÛÐÌÙÚȮɯÖÕɯÌÚÛɯÌÕɯÛÙÈÐÕɯËÌɯ

ÓÌÚɯÓÈÐÚÚÌÙɯÖÊÊÜ×ÌÙɯÊÌÚɯØÜÈÙÛÐÌÙÚɯ×ÌÕËÈÕÛɯÑÌɯÕÌɯÚÈÐÚɯÊÖÔÉÐÌÕɯËɀÈÕÕõÌÚȭ Ɍɯ 



73 

 

 

#ÖÕÊȮɯÖÕɯÓÌÜÙɯÈɯËÖÕÕõɯÓÌɯ×ÖÜÝÖÐÙɯËÈÕÚɯÊÌÙÛÈÐÕÚɯØÜÈÙÛÐÌÙÚȮɯÑÌɯÕÌɯËÐÚɯ×ÈÚɯØÜÌɯÊɀÌÚÛɯÓÐõɯãɯƕƔƔ ǔȮɯ

ÔÈÐÚɯÕÖÚɯÊÖÓÓöÎÜÌÚɯÔÈÚÊÜÓÐÕÚɯÕÌɯÊÖÔ×ÙÌÕÈÐÌÕÛɯÈÉÚÖÓÜÔÌÕÛɯ×ÈÚȭɯ.ÕɯÈÊÏÌÛÈÐÛɯÓÈɯ×ÈÐßɯÚÖÊÐÈÓÌȮɯ

ËÖÕÊɯÖÕɯõÛÈÐÛɯÓõÎÐÛÐÔÌÚɯËÈÕÚɯÕÖÛÙÌɯ×ÖÚÐÛÐÖÕÕÌÔÌÕÛɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌȭɯ 

- #ÌÜßÐöÔÌɯ×ÖÐÕÛȮɯãɯ×ÙÖ×ÖÚɯËÌɯÚ×ÖÙÛȭɯ.ÕɯÈɯÜÕɯÊÌÕÛÙÌɯÛÌÊÏÕÐØÜÌɯËÌɯÍÖÖÛɯËÈÕÚɯÜÕÌɯ×ÌÛÐÛÌɯ

ÊÖÔÔÜÕÌɯ×ÈÚɯÓÖÐÕɯËÌɯ2ÈÐÕÛɪ!ÙÐÌÜÊȭɯ(ÓɯàɯÈɯÈÜɯÔÖÐÕÚɯËÐßɯÈÕÚɯËÌɯÊÌÓÈȮɯËÌÚɯ(ÙÈÕÐÌÕÚɯÖÕÛɯ

õÛõɯÈÊÊÜÌÐÓÓÐÚɯËÈÕÚɯÊÌɯÊÌÕÛÙÌɯÛÌÊÏÕÐØÜÌȭɯ+ÌɯËÐÙÌÊÛÌÜÙɯËÜɯÊÌÕÛÙÌȮɯ×ÖÜÙɯÍÈÐÙÌɯ×ÓÈÐÚÐÙɯãɯÕÖÚɯ

ÈÔÐÚɯÐÙÈÕÐÌÕÚɯØÜÐɯÕÌɯËÌÔÈÕËÈÐÌÕÛɯÙÐÌÕɯËÜɯÛÖÜÛȮɯÈɯÛÙÖÜÝõɯÜÕÌɯÉÖÕÕÌɯÐËõÌɯËɀÖÉÓÐÎÌÙɯÓÌÚɯ

ÍÌÔÔÌÚɯËÜɯÊÌÕÛÙÌɯÛÌÊÏÕÐØÜÌɯãɯ×ÙÌÕËÙÌɯÜÕÌɯÑÖÜÙÕõÌɯËÌɯÊÖÕÎõɯÓÌɯÑÖÜÙɯËÌɯÓÈɯ×ÙõÚÌÕÊÌɯ

ËÌÚɯ(ÙÈÕÐÌÕÚȮɯËÐÚÈÕÛȯɯɋ (ÓÚɯÕÌɯ×ÌÜÝÌÕÛɯ×ÈÚɯÝÖÐÙɯËÌɯÍÌÔÔÌÚȮɯÐÓÚɯÕÌɯ×ÌÜÝÌÕÛɯ×ÈÚɯÓÌÜÙɯÚÌÙÙÌÙɯÓÈɯ

ÔÈÐÕȭɯ+ÈɯÚÖÓÜÛÐÖÕȮɯ,ÌÚËÈÔÌÚȮɯ×ÙÌÕÌáɯÜÕÌɯÑÖÜÙÕõÌɯËÌɯÝÈÊÈÕÊÌÚȭ Ɍɯ 

-ÖÜÚȮɯØÜÐɯÛÙÈÝÈÐÓÓÐÖÕÚɯÌÕɯÔÐÚÚÐÖÕɯÓÖÊÈÓÌȮɯÕÖÜÚɯõÛÐÖÕÚɯÚÜ×ÌÙɪÙõÝÖÓÛõÌÚȭɯ ɯÓɀõ×ÖØÜÌȮɯÕÖÜÚɯõÛÐÖÕÚɯ

×ÓÜÚɯÐÔ×ÜÓÚÐÝÌÚȮɯÐÓÚɯÙõ×ÖÕËÈÐÌÕÛ ȯɯɋ ,ÈÐÚȮɯÌÕÍÐÕȮɯÊɀÌÚÛɯÓÌɯÙÌÚ×ÌÊÛɯËÌɯÓÈɯÊÜÓÛÜÙÌɯËÌɯÓɀÈÜÛÙÌȭ Ɍɯ.ÕɯõÛÈÐÛɯ

ÚÐɯõÕÌÙÝõÌÚȮɯØÜɀÖÕɯÈÝÈÐÛɯõÊÙÐÛɯÈÜɯ"ÈÕÈÙËɯ$ÕÊÏÈćÕõȮɯÌÛɯÊÌÓÈɯÈɯÍÈÐÛɯËÜɯÉÜááȭɯ"ɀÌÚÛɯÈÙÙÐÝõɯãɯÓÈɯ

%õËõÙÈÛÐÖÕɯÕÈÛÐÖÕÈÓÌɯËÌɯÍÖÖÛȭɯ,ÈÐÚɯÚÜÙɯ×ÓÈÊÌȮɯÐÓÚɯÊÖÕÛÐÕÜÈÐÌÕÛȵɯ 

#ÖÕÊȮɯÑÌɯ×ÌÕÚÌɯØÜÌɯÓãȮɯÕÖÜÚȮɯÓÌÚɯÍõÔÐÕÐÚÛÌÚȮɯÐÓɯÍÈÜÛɯØÜɀÖÕɯÚÌɯÙõÜÕÐÚÚÌȮɯÚÖÜÚɯÍÖÙÔÌɯËɀÈÚÚÐÚÌÚȮɯ

×ÌÜÛɪ÷ÛÙÌȮɯØÜɀÖÕɯÈÐÛɯÜÕÌɯÚÛÙÈÛõÎÐÌɯØÜÐɯÖÉÓÐÎÌɯÓÌÚɯÏÖÔÔÌÚɯËÌɯÎÈÜÊÏÌȮɯÌÛɯÊÌÙÛÈÐÕÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯÈÜÚÚÐɯ

ËɀÈÐÓÓÌÜÙÚȮɯãɯ×ÙÌÕËÙÌɯÜÕÌɯ×ÖÚÐÛÐÖÕɯÛÙöÚɯÊÓÈÐÙÌɯÓãɪËÌÚÚÜÚȮɯ×ÈÙÊÌɯØÜÌɯÚÐÕÖÕȮɯÖÕɯÌÚÛɯËÈÕÚɯÓÌɯ

ÙÌÓÈÛÐÝÐÚÔÌɯÊÜÓÛÜÙÌÓɯÓÌɯ×ÓÜÚɯÛÖÛÈÓɯÌÛɯËÈÕÚɯÓɀÈÊÊÌ×ÛÈÛÐÖÕɯËÌÚɯÐÕõÎÈÓÐÛõÚɯÏÖÔÔÌÚɪÍÌÔÔÌÚɯØÜÐɯÕÌɯ

ÓÌÚɯËõÙÈÕÎÌɯ×ÈÚȭ 

 

"ÏÙÐÚÛöÓÌɯ, 1"' -#ɪ+ &($1 

)ÌɯÚÜÐÚɯÊÏÌÙÊÏÌÜÙÌɯÌÕɯÚÊÐÌÕÊÌÚɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌÚȭɯ)ÌɯÝÖÜÓÈÐÚɯÝÖÜÚɯÙÌÔÌÙÊÐÌÙɯ×ÖÜÙɯÝÖÚɯÐÕÛÌÙÝÌÕÛÐÖÕÚɯ
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ÜÕɯ×ÌÛÐÛɯÈ××ÈÙÛÌÔÌÕÛɯÌÕɯ×õÙÐ×ÏõÙÐÌɯËÌÚɯÝÐÓÓÌÚɯÌÛɯÝÖÐÓãɯÊÖÔÔÌÕÛɯÕÖÚɯØÜÈÙÛÐÌÙÚɯÚÖÕÛɯÝÐËõÚɯ

ËÌÚɯÈÊÛÐÍÚɯÌÛɯÝÖÐÓãɯÊÖÔÔÌÕÛɯÓÌÚɯáÖÕÌÚɯËÌɯÕÖÕɪËÙÖÐÛɯÚɀÖÙÎÈÕÐÚÌÕÛȭɯ"ɀÌÚÛɯÜÕɯÚÜÑÌÛɯØÜÐɯÕɀÌÚÛɯÕÐɯ

ËÌɯËÙÖÐÛÌɯÕÐɯËÌɯÎÈÜÊÏÌȮɯÌÛɯØÜÐɯÕÖÜÚɯÐÕÛõÙÌÚÚÌɯÛÖÜȭÛÌȭÚȮɯÓÈɯÔÐßÐÛõɯËÈÕÚɯÓÌÚɯØÜÈÙÛÐÌÙÚȮɯÌÓÓÌɯÕɀÌÚÛɯ

×ÈÚɯÚÐɯËÐÍÍÐÊÐÓÌɯãɯÍÈÐÙÌȭ 

%ÈÐÚÖÕÚɯÙÌÕÛÙÌÙɯÓÌÚɯÈÊÛÐÍÚɯËÈÕÚɯÓÌÚɯØÜÈÙÛÐÌÙÚɯ×Ö×ÜÓÈÐÙÌÚɯÊÖÔÔÌɯÊÌÓÈɯÓɀõÛÈÐÛɯØÜÈÕËɯÑɀõÛÈÐÚɯ

ÌÕÍÈÕÛȮɯÐÓɯàɯÈÝÈÐÛɯËÌÚɯÐÕÚÛÐÛÜÛÌÜÙÚȮɯËÌÚɯÈÝÖÊÈÛÚȮɯËÌÚɯËÐÙÌÊÛÌÜÙÚɯËɀõÊÖÓÌȭɯ%ÈÐÚÖÕÚɯÌÕÛÙÌÙɯËÌÚɯ

ÈÊÛÐÍÚȮɯÍÈÐÚÖÕÚɯËÌɯÕÖÚɯØÜÈÙÛÐÌÙÚɯÈÜÛÙÌɯÊÏÖÚÌɯØÜÌɯËÌÚɯÌÕÊÓÈÝÌÚȮɯËÌÚɯÌÕËÙÖÐÛÚɯÖķɯÐÓɯàɯÈɯËÌÚɯ

áÖÕÌÚɯËÌɯÕÖÕɪËÙÖÐÛɯÖķɯÌÕɯ×ÓÜÚȮɯÓÈɯ×ÖÓÐÊÌɯÕÌɯÝÌÜÛɯ×ÓÜÚɯÝÌÕÐÙȮɯÖÕɯÕÌɯ×ÌÜÛɯ×ÈÚɯÓÌÜÙɯÌÕɯÛÌÕÐÙɯ

ÙÐÎÜÌÜÙȮɯ×ÈÙÊÌɯØÜÌɯÊɀÌÚÛɯÊÖÔ×ÓÐØÜõȮɯÖķɯÓÌÚɯ×ÖÔ×ÐÌÙÚɯÕÌɯÙÌÕÛÙÌÕÛɯ×ÓÜÚɯÌÛɯÖķɯËÖÕÊɯÑÜÚÛÐÊÌȮɯ
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×ÖÓÐÊÌȮɯÚÌÙÝÐÊÌÚɯ×ÜÉÓÐÊÚɯÚɀÖÙÎÈÕÐÚÌÕÛɯÈÜÛÖÜÙɯËÌÚɯÐÚÓÈÔÐÚÛÌÚȭɯ"ÌɯÕɀÌÚÛɯ×ÈÚɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌÔÌÕÛɯ

ÊÖÙÙÌÊÛȮɯÑÌɯÚÜÐÚɯËõÚÖÓõÌȮɯÔÈÐÚɯÓÈɯØÜÌÚÛÐÖÕɯËÌɯÓÈɯÔÐßÐÛõɯËÈÕÚɯÕÖÚɯØÜÈÙÛÐÌÙÚɯÌÚÛɯËÌÝÈÕÛɯÕÖÜÚɯÌÛɯÚÐɯ

ÖÕɯÕÌɯÓÈɯÛÙÈÐÛÌɯ×ÈÚȮɯÕÖÜÚȮɯÓÌÚɯÍõÔÐÕÐÚÛÌÚȮɯÈ×ÙöÚȮɯÌÍÍÌÊÛÐÝÌÔÌÕÛȮɯØÜÐɯÝÈɯãɯÓɀÐÕÛõÙÐÌÜÙɯËÌɯÊÌÚɯ

ØÜÈÙÛÐÌÙÚ ȳɯ0ÜÐɯÌÚÛɯÌÕɯËÐÍÍÐÊÜÓÛõ ȳɯ0ÜÐɯÝÈɯÊÜÓ×ÈÉÐÓÐÚÌÙ ȳɯ"ÌɯÚÖÕÛɯÓÌÚɯÍÌÔÔÌÚȭɯ$ÕɯÛÖÜÛɯÊÈÚȮɯÊÌɯ

ÚÖÕÛɯÓÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯØÜÌɯÕÖÜÚɯÝÖàÖÕÚɯãɯ%ÌÔÔÌÚɯ2ÖÓÐËÈÐÙÌÚȭ 

 ××ÓÈÜËÐÚÚÌÔÌÕÛÚȭ 

 

-ÈÛÈÊÏÈɯ'$-18 

!ÖÕÑÖÜÙȮɯÑÌɯÔɀÈ××ÌÓÓÌɯ-ÈÛÈÊÏÈɯ'ÌÕÙàȮɯÑÌɯÚÜÐÚɯÈÜÛÌÜÙÌɯÍõÔÐÕÐÚÛÌȮɯÊÌɯØÜÐɯÝÌÜÛɯËÐÙÌɯØÜÌɯÑÌɯÚÜÐÚɯ

ÈÜÛÌÜÙÌȮɯÔÈÐÚɯÚÜÙÛÖÜÛɯØÜÌɯÊÌɯØÜÌɯÑÌɯÍÈÐÚɯËÌ×ÜÐÚɯÝÐÕÎÛɪÊÐÕØɯÈÕÚɯ×ÖÙÛÌɯÚÜÙɯËÌÚɯÚÜÑÌÛÚɯÍõÔÐÕÐÚÛÌÚɯ

ÌÛɯËÖÕÊɯÑÌɯ×ÌÕÚÌɯØÜÌɯÑÌɯÕÌɯÚÜÐÚɯ×ÈÚɯÓÈɯÚÌÜÓÌɯÐÊÐɯãɯÈÝÖÐÙɯÝõÊÜɯÊÌÚɯËÌÙÕÐöÙÌÚɯÈÕÕõÌÚɯËÌɯÍÈñÖÕɯ

ÈÚÚÌáɯÚÌÜÓÌȮɯÌÛɯÚÛÜ×õÍÈÐÛÌɯÌÛɯ×ÌÙ×ÓÌßÌȭɯ 

)ÌɯÝÖÜÓÈÐÚɯÛÌɯÙÌÔÌÙÊÐÌÙȮɯ2ÈÉÐÕÌȮɯ×ÖÜÙɯÊÌɯØÜÌɯÛÜɯÈÚɯÖÚõɯËÐÙÌɯÈÜÚÚÐɯÊÓÈÐÙÌÔÌÕÛɯÛÖÜÛɯãɯÓɀÏÌÜÙÌȭ 

)ÌɯËÖÐÚɯËÐÙÌɯØÜÌɯÔÖÐɯÌÛɯÔÌÚɯØÜÌÓØÜÌÚɯÊÖ×ÐÕÌÚȮɯÊÌÓÈɯÍÈÐÛɯØÜÌÓØÜÌɯÛÌÔ×ÚɯɪɯÖÕɯÚÌɯÓɀÌÚÛɯÈÝÖÜõɯÜÕɯ

ÚÖÐÙɯɪɯØÜɀÌÕɯÍÈÐÛȮɯÌÕɯÊÖÕÕÈÐÚÚÈÕÛɯÜÕɯÊÌÙÛÈÐÕɯÕÖÔÉÙÌɯËɀÈÚÚÖÊÐÈÛÐÖÕÚɯÍõÔÐÕÐÚÛÌÚȮɯËÌɯÍÐÓÓÌÚɯ

ÍõÔÐÕÐÚÛÌÚɯËÌ×ÜÐÚɯÛÙöÚɯÓÖÕÎÛÌÔ×ÚȮɯÌÛÊȭȮɯÖÕɯÚɀÌÚÛɯÙÌÛÙÖÜÝõÌÚɯÌÕɯÛÙÈÐÕɯËÌɯÚÌɯËÐÙÌȮɯãɯÊÏÈØÜÌɯÍÖÐÚɯ

ØÜɀÖÕɯÝÖàÈÐÛɯÜÕɯÔÌÚÚÈÎÌɯÚÜÙɯ%ÈÊÌÉÖÖÒɯÖÜɯÜÕɯÈÙÛÐÊÓÌɯØÜÌÓØÜÌɯ×ÈÙÛ ȯɯɋ "ÌÓÓÌɪÓãȮɯ.*ȭɯ"ÌÓÓÌɪÓãȮɯÌÓÓÌɯ

×ÌÕÚÌɯÊÖÔÔÌɯÊÌÓÈȭɯ"ÌÓÓÌɪÓãȮɯÊɀÌÚÛɯÔÈɯÊÖ×ÐÕÌȮɯÊÌÓÓÌɪÓãȮɯÊÌɯÕɀÌÚÛɯ×ÓÜÚɯÔÈɯÊÖ×ÐÕÌȭ Ɍɯ(ÓɯàɯÌÕɯÈȮɯÊÌɯÕÌɯÚÖÕÛɯ

×ÓÜÚɯÔÌÚɯÊÖ×ÐÕÌÚɯÌÍÍÌÊÛÐÝÌÔÌÕÛȭɯ$ÛɯÑÌɯÔÌɯÚÖÜÝÐÌÕÚɯËɀÜÕÌɯÊÖÕÝÌÙÚÈÛÐÖÕɯÈÝÌÊɯ,ÐÊÏöÓÌȮɯÐÓɯàɯÈɯ

ÜÕɯÈÕɯãɯÓɀÜÕÐÝÌÙÚÐÛõɯËɀÈÜÛÖÔÕÌɯËÌɯÓÈɯÍõËõÙÈÛÐÖÕɯÕÈÛÐÖÕÈÓÌɯ2ÖÓÐËÈÙÐÛõɯÍÌÔÔÌÚȮɯÖķɯÑÌɯÔɀõÛÈÐÚɯ

ÖÜÝÌÙÛÌɯËÌɯÊÌÛÛÌɯÚÖÓÐÛÜËÌȮɯ×ÈÙÊÌɯØÜɀÖÕɯõÛÈÐÛɯÈÚÚÌáɯÕÖÔÉÙÌÜÚÌÚɯãɯÚÌɯËÐÙÌ ȯɯɋ ,ÐÕÊÌȮɯÖÕɯÌÚÛɯ

ÝÙÈÐÔÌÕÛɯÍõÔÐÕÐÚÛÌÚȭɯ.Õɯ×ÌÕÚÈÐÛɯÑÜÚØÜɀãɯÔÈÐÕÛÌÕÈÕÛɯØÜɀ÷ÛÙÌɯÍõÔÐÕÐÚÛÌȮɯÊÌÓÈɯÝÖÜÓÈÐÛɯËÐÙÌɯÜÕɯ

ÛÙÜÊɯÌÛɯÜÕɯÚÌÜÓ ɌɯÌÛɯÖÕɯõÛÈÐÛɯËɀÈÊÊÖÙËɯÈÝÌÊɯÊÌÓÈȭɯ 

$ÛɯÈ×ÙöÚȮɯÓÌÚɯÐÚÓÈÔÐÚÛÌÚɯÝÐÌÕÕÌÕÛɯÕÖÜÚɯÌÔÔÌÙËÌÙ ȳɯ(ÓɯàɯÈÝÈÐÛɯÌÕÊÖÙÌɯÉÌÈÜÊÖÜ×ɯËɀÈÜÛÙÌÚɯÊÏÖÚÌÚɯ

ãɯÍÈÐÙÌ ȵɯ"ÌɯÕɀÌÚÛɯ×ÈÚɯÊÖÔÔÌɯÚÐɯÛÖÜÛɯõÛÈÐÛɯÙõÎÓõ ȵɯ 

)ÌɯÛÙÈÝÈÐÓÓÌɯÉÌÈÜÊÖÜ×ɯÚÜÙɯÓÌÚɯÝÐÖÓÌÕÊÌÚɯÊÖÕÑÜÎÈÓÌÚȮɯÑÌɯÍÈÐÚɯËÌÚɯÍÖÙÔÈÛÐÖÕÚɯËÐ×ÓĠÔÈÕÛÌÚȮɯ

ÌÛɯÑɀÈÐɯÌÜɯÓɀÐÔ×ÙÌÚÚÐÖÕȮɯãɯÜÕɯÔÖÔÌÕÛɯËÖÕÕõȮɯÈÝÌÊɯÊÌÚɯɋ ÊÖÕÕÌÙÐÌÚ ɌɯËÌɯÍõÔÐÕÐÚÛÌÚɯÉÓÈÕÊÏÌÚɯÌÛɯ

ÛÖÜÚɯÊÌÚɯÛÙÜÊÚɯØÜɀÖÕɯõÛÈÐÛɯɪ,ÈËÈÔÌɯÈɯÊÐÛõɯɋ ÓɀÌÔ×ÙÐÚÌ ɌɯÊÌɯÔÈÛÐÕɪɯØÜÌɯÕÖÜÚɯÈÝÐÖÕÚɯõÛõɯÑÜÚØÜɀãɯ

ÏÐÌÙȮɯÝÐÊÛÐÔÌÚɯËɀÜÕɯÚàÚÛöÔÌɯËÌɯÝÐÖÓÌÕÊÌɯËÖÕÛɯÓÈɯ×ÙÌÔÐöÙÌɯõÛÈ×ÌɯÌÚÛɯÓÈɯÚÐËõÙÈÛÐÖÕ ȯɯɋ ,ÌÙËÌɯ

ÈÓÖÙÚȮɯÑÌɯÔÌɯÍÈÐÚɯÐÕÚÜÓÛÌÙɯÊÖÔÔÌɯÍõÔÐÕÐÚÛÌɯÉÓÈÕÊÏÌȭɯ ÓÖÙÚȮɯñÈɯËÐÛɯËÖÕÊ ȵ Ɍɯ+ÌɯÛÙÜÊȮɯÑÌɯÕɀàɯÈÝÈÐÚɯÑÈÔÈÐÚɯ

×ÌÕÚõȮɯØÜÖÐ ȵɯ 

$ÛɯÖÕɯÝÖÜÚɯÈÊÊÜÚÌɯËÌɯÊÌÊÐɯÌÛɯËÌɯÛÖÜÛɯÜÕɯÛÈÚɯËÌɯÛÙÜÊÚȮɯÓÈɯÊÖÓÖÕÐÚÈÛÐÖÕɯɪɯÛÜɯÕɀàɯõÛÈÐÚɯÔ÷ÔÌɯ×ÈÚȮɯ

ÔÈÐÚɯÊɀÌÚÛɯØÜÈÕËɯÔ÷ÔÌɯËÌɯÛÈɯÍÈÜÛÌɯɪȭɯ$ÛɯÔÖÐȮɯÊÌÓÈɯÔɀÌÔ×÷ÊÏÌɯËÌɯËÖÙÔÐÙȮɯÑÌɯÔÌɯÍÈÐÚɯËÌÚɯ

ÙÏõÛÖÙÐØÜÌÚɯÛÖÜÛÌɯÚÌÜÓÌɯËÈÕÚɯÔÈɯÛ÷ÛÌɯÌÕɯÔÌɯËÐÚÈÕÛ ȯɯɋ 2ɀÐÓÚɯÔɀÌÔÔÌÙËÌÕÛȮɯÑÌɯÓÌÜÙɯËÐÙÈÐɯÊÌÓÈɯÌÛɯ

×ÜÐÚɯÊÌÓÈȮɯÌÛɯ×ÜÐÚɯÊÌÓÈ ɌɯÌÛɯ×ÜÐÚ ȯɯɋ  ÙÙ÷ÛÌáɯËÌɯËÐÈÉÖÓÐÚÌÙɯÓÌÚɯÍõÔÐÕÐÚÛÌÚɯÉÓÈÕÊÏÌÚȮɯ×ÈÙÊÌɯØÜÌɯÕÖÜÚɯÈÜÚÚÐɯ

ÖÕɯÚɀÌÕɯÌÚÛɯ×ÙÐÚɯ×ÓÌÐÕɯÓÈɯÎÜÌÜÓÌȭɯ5ÖÜÚɯÊÙÖàÌáɯØÜɀÖÕɯÕÌɯÓÌÚɯÊÖÕÕÈćÛɯ×ÈÚɯÓÌÚɯÝÐÖÓÌÕÊÌÚȮɯÓÌÚɯÝÐÖÓÌÕÊÌÚɯ

ÚÌßÜÌÓÓÌÚȮɯÓÌÚɯÌÔÔÌÙËÌÔÌÕÛÚȮɯÓÌÚɯËÐÚÊÙÐÔÐÕÈÛÐÖÕÚȮɯÔ÷ÔÌɯÚÐɯÖÕɯÈɯÓɀÈÐÙɯËÌɯɋ ÚÈÓÌÚɯÉÖÜÙÎÌÖÐÚÌÚ ɌɯÊÖÔÔÌɯ

ÐÓÚɯÈ××ÌÓÓÌÕÛɯÊÌÓÈȭ Ɍɯ!ÙÌÍȭ 

#ÖÕÊȮɯ2ÈÉÐÕÌȮɯÑÌɯÛÌɯÙÌÔÌÙÊÐÌȮɯ×ÈÙÊÌɯØÜÌɯÑÌɯ×ÌÕÚÌɯØÜɀÐÓɯÌÚÛɯÛÌÔ×ÚɯØÜɀÖÕɯÚÌɯÙõÜÕÐÚÚÌɯÌÛɯØÜɀÖÕɯ

ÕÖÔÔÌɯÓÌÚɯÊÏÖÚÌÚɯÌÛɯØÜɀÖÕɯÈÙÙ÷ÛÌɯËÌɯÛÙÌÔÉÓÌÙɯÊÏÈØÜÌɯÍÖÐÚɯØÜɀÖÕɯÕÖÜÚɯÈÊÊÜÚÌɯËÌɯÑÌɯÕÌɯÚÈÐÚɯ

ØÜÌÓÓÌɯÊÖÕÕÌÙÐÌɯØÜÐɯÍÐÕÈÓÌÔÌÕÛȮɯÌÚÛɯÊÖÔÔÌɯÓÌɯÚàÚÛöÔÌɯËÌÚɯÝÐÖÓÌÕÊÌÚȭɯ%ÐÕÈÓÌÔÌÕÛȮɯÊÌɯÕɀÌÚÛɯ

×ÈÚɯÕÖÛÙÌɯ×ÙÖÉÓöÔÌɯÌÕɯÍÈÐÛȭɯ 

+ÌɯÔÌÊɯÝÐÖÓÌÕÛȮɯÐÓɯÈÙÙÐÝÌȭɯ(ÓɯÛÌɯËÐÛɯËÌɯÙÌÛÐÙÌÙɯÛÈɯÙÖÉÌȭɯ+ÌɯÓÌÕËÌÔÈÐÕȮɯÐÓɯÍÈÐÛ ȯɯɋ )ÌɯÕɀÈÐÔÌɯ×ÈÚɯ

ØÜÈÕËɯȭȭȭȭÊÌÊÐȮɯÊÌÓÈɯɌɯÌÛɯÛÖÐɯÛÜɯÌÚɯÓãɯÚÐËõÙõÌȭɯ"ɀÌÚÛɯÊÌÓÈɯØÜÐɯÚÌɯ×ÈÚÚÌɯËÈÕÚɯÓÌɯÊÈÚɯËÌÚɯÝÐÖÓÌÕÊÌÚɯ
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ÊÖÕÑÜÎÈÓÌÚȭɯ$ÏɯÉÐÌÕɯÓãȮɯÊɀÌÚÛɯ×ÈÙÌÐÓȭɯ ÓÖÙÚȮɯÑÌɯÍÈÐÚ ȯɯɋ "ɀÌÚÛɯÝÙÈÐɯØÜÌɯÑÌɯÚÜÐÚɯÉÓÈÕÊÏÌȮɯÔÈÐÚɯÉÖÕɯÊÌɯ

ÕɀÌÚÛɯ×ÈÚɯÎÙÈÝÌȮɯÑÌɯÕÌɯÚÜÐÚɯ×ÈÚɯÊÖÔ×ÓöÛÌÔÌÕÛɯÉÓÈÕÊÏÌɯÕÖÕɯ×ÓÜÚȮɯ×ÈÙÊÌɯØÜÌɯÔÖÕɯÈÙÙÐöÙÌɪÎÙÈÕËɪÔöÙÌȱȭ Ɍɯ 

-ÖÕȮɯØÜÖÐ ȵɯ(ÓɯÍÈÜÛɯØÜɀÖÕɯÚÖÐÛɯÛÙöÚɯÊÓÈÐÙÌÚȭɯ$ÕÍÐÕȮɯÝÖÜÚɯ÷ÛÌÚɯËÌÚɯÕÈÕÈÚȭɯ"ÌÓÈɯÍÈÐÛɯËÌÚɯÈÕÕõÌÚȮɯ

ÊÏÈØÜÌɯÍÖÐÚɯØÜɀÐÓɯàɯÈɯËÌÚɯ)ÌÜßɯÖÓàÔ×ÐØÜÌÚȮɯÖÕɯÈɯÓÈÐÚÚõɯÕÖÜÚɯÙÌËÐÙÌɯÓÈɯÔ÷ÔÌɯÊÏÖÚÌȳɯ"ÌÓÈɯÍÈÐÛɯ

ÊÖÔÉÐÌÕɯËÌɯ)ÌÜßɯÖÓàÔ×ÐØÜÌÚɯÖķɯÓɀÖÕɯÝÖÐÛɯØÜɀÐÓɯàɯÈɯÜÕɯ×ÙÖÉÓöÔÌ ȳ  

,ÖÐɯØÜÐɯÊÖÔÔÌÕÊÌɯãɯÈÝÖÐÙɯÜÕɯ×ÌÜɯÓɀäÎÌɯËɀÈÝÖÐÙɯõÛõɯãɯÓÈɯÊÖÕÍõÙÌÕÊÌɯËÌɯ/õÒÐÕɯȹ×ÖÜÙɯÊÌÓÓÌÚɯØÜÐɯ

ÕɀõÛÈÐÌÕÛɯ×ÈÚɯÕõÌÚȮɯÌÕɯƕƝƝƙȺȮɯÖÕɯÈɯÜÕɯ×ÌÜɯ×ÓÜÚɯËÈÕÚɯÓÈɯÛ÷ÛÌɯÓɀÏÐÚÛÖÙÐØÜÌɯËÌɯÊÌÓÈȮɯËÖÕÊɯÖÕɯÕÌɯ

ÝÐÌÕÛɯ×ÈÚɯËÌɯÕÜÓÓÌɯ×ÈÙÛȭɯ,÷ÔÌɯÚÐɯÖÕɯÌÚÛɯÌÕɯÍÈÊÌɯËÌɯÑÌÜÕÌÚɯÕÈÕÈÚɯÝÖÐÓõÌÚȮɯØÜÐɯÖÕÛɯƖƔ ÈÕÚɯÌÛɯØÜÐɯ

ÚÖÕÛɯÍõÔÐÕÐÚÛÌÚɯÉÐÌÕɯØÜÌȮɯÉÐÌÕɯØÜÌȱȮɯÔÈÐÚɯØÜÈÕËɯÔ÷ÔÌȮɯ×ÖÜÙɯÕÖÜÚȮɯñÈɯÝÌÜÛɯËÐÙÌɯÈÜÛÙÌɯÊÏÖÚÌȭɯ

$ÛɯÊÌɯÛÙÜÊɪÓãȮɯÐÓɯÍÈÜÛɯØÜɀÖÕɯÚÖÐÛɯÊÓÈÐÙÌÚȮɯÓÌÚɯÍõÔÐÕÐÚÛÌÚȮɯÖÕɯÕÌɯÓäÊÏÌɯÙÐÌÕȭ 

 ××ÓÈÜËÐÚÚÌÔÌÕÛÚȭ 

 

-ÐÕÈɯ2 -* 1( 

#ÌÜßɯ×ÌÛÐÛÚɯ×ÖÐÕÛÚȭɯ/ÙÌÔÐöÙÌÔÌÕÛȮɯÊɀÌÚÛɯØÜÌɯÑÌɯÚÜÐÚɯÈÜÚÚÐɯÛÙöÚɯÊÖÕÛÌÕÛÌɯØÜɀÈÜÑÖÜÙËɀÏÜÐȮɯÌÕÍÐÕȮɯ

ÐÓɯàɯÈÐÛɯÌÜɯÜÕɯËõÉÈÛɯÊÓÈÐÙɯÌÛɯØÜɀÌÕÍÐÕȮɯÓÌÚɯÍõÔÐÕÐÚÛÌÚȮɯÌÕɯ%ÙÈÕÊÌȮɯ×ÈÙÓÌÕÛɯËÌɯÓÈɯÔ÷ÔÌɯÔÈÕÐöÙÌɯ

ËÌɯÓÈɯÓÈĈÊÐÛõȭɯ/ÈÙÊÌɯØÜÌɯÑɀÈÐɯõÛõɯãɯ×ÓÜÚÐÌÜÙÚɯÙÌ×ÙÐÚÌÚɯÐÕÝÐÛõÌɯÌÕɯ%ÙÈÕÊÌɯ×ÖÜÙɯ×ÈÙÓÌÙɯËÌɯÓÈɯ

ÙÈËÐÊÈÓÐÚÈÛÐÖÕɯËÌɯÓÈɯ/ÖÓÖÎÕÌɯÖÕɯÔɀÈ××ÓÈÜËÐÚÚÈÐÛɯÛÙöÚɯÍÖÙÛȮɯÔÈÐÚɯËöÚɯØÜÌɯÑɀÈÐɯÖÚõɯ×ÈÙÓÌÙɯÌÛɯ

ÊÙÐÛÐØÜÌÙɯËÌɯÓÈɯÔ÷ÔÌɯÔÈÕÐöÙÌɯÓɀÐÚÓÈÔɯÌÛɯÓÌÚɯɯÐÚÓÈÔÐÚÛÌÚȮɯÈÓÖÙÚɯÓãȱɯÖÕɯÕÌɯÔɀÐÕÝÐÛÈÐÛɯ×ÓÜÚ ȵɯ 

,ÈÐÚɯÑÌɯÝÖÜËÙÈÐÚɯɪɯ×ÈÙÊÌɯØÜÌɯÑÌɯÚÜÐÚɯÊÏÖØÜõÌȮɯÔÈÐÚɯ×ÌÜÛɪ÷ÛÙÌɯØÜÌɯÑÌɯÔÌɯÛÙÖÔ×ÌɯɪȮɯÝÖÜÚɯÈÝÌáɯ

ËÐÛȮɯ)ÈÊØÜÌÓÐÕÌȮɯØÜɀÐÓɯàɯÈɯÌÜɯËÌɯÓɀÈÙÎÌÕÛɯËÖÕÕõɯ×ÖÜÙɯÓÌɯ×ÖÙÛɯËÜɯÝÖÐÓÌȮɯØÜÌɯÊÌÚɯÚ×ÖÙÛÐÝÌÚɯÕÌɯ

×ÖÜÝÈÐÌÕÛɯ×ÈÚɯÌÕÓÌÝÌÙɯÓÌÜÙɯÝÖÐÓÌȮɯ×ÈÙÊÌɯØÜÌɯÓÌÜÙÚɯÍÈÔÐÓÓÌÚɯÈÜÙÈÐÌÕÛɯÙÌñÜɯƖƙƔ ȥȭɯ"ɀÌÚÛɯÊÌɯØÜÌɯ

ÝÖÜÚɯÈÝÌáɯËÐÛ ȳ 

 

)ÈÊØÜÌÓÐÕÌɯ".23 ɪ+ 2".47 

.ÜÐȮɯÊɀÌÚÛɯÜÕɯÍÈÐÛȭ 

 

-ÐÕÈɯ2 -* 1( 

$ÚÛɪÊÌɯØÜÌɯÊɀÌÚÛɯÜÕɯÚÌÊÙÌÛɯËÌɯ/ÖÓÐÊÏÐÕÌÓÓÌ ȳɯ/ÈÙÊÌɯØÜÌɯÑÌɯÚÜÐÚɯÊÖÔ×ÓöÛÌÔÌÕÛɯÊÏÖØÜõÌȭɯ)Ìɯ

ÔɀÈÛÛÌÕËÙÈÐÚɯãɯÜÕÌɯÙõÈÊÛÐÖÕɯÍÖÙÛÌȭɯ$ÊÖÜÛÌáȮɯÑÌɯÚÜÐÚɯÊÖÔ×ÓöÛÌÔÌÕÛɯÊÏÖØÜõÌȭɯ(ÓɯàɯÈɯÜÕɯÎÙÖÚɯ

ÛÙÈÝÈÐÓɯãɯÍÈÐÙÌ ȵ 

 

&ÌÕÌÝÐöÝÌɯ".41 4# 

#ɀÈÉÖÙËȮɯÔÌÙÊÐɯÉÌÈÜÊÖÜ×ɯÈÜßɯÐÕÛÌÙÝÌÕÈÕÛȭÌȭÚɯËÌɯÊÌÛÛÌɯÛÈÉÓÌɯÙÖÕËÌɯÌÛɯÈÜßɯÈÕÐÔÈÛÙÐÊÌÚȭɯ5ÖÚɯ

ÐÕÛÌÙÝÌÕÛÐÖÕÚɯÊÙÖÐÚõÌÚɯõÛÈÐÌÕÛɯ×ÈÚÚÐÖÕÕÈÕÛÌÚȭɯ.ÕɯÈɯÌÜɯÓɀÐÔ×ÙÌÚÚÐÖÕɯËÌɯÚÜÐÝÙÌɯÛÖÜÛɯÜÕɯÛÈÚɯËÌɯ

ÕÐÝÌÈÜßɯËÐÍÍõÙÌÕÛÚɯËɀÈ××ÙõÏÌÕÚÐÖÕɯËÌɯÊÌÚɯÚÜÑÌÛÚȮɯØÜÐȮɯÝÖÜÚɯÓÌɯÝÖàÌáɯÉÐÌÕȮɯÕÖÜÚɯ×ÙõÖÊÊÜ×ÌÕÛɯ

ÛÖÜÛÌÚɯÛÌÙÙÐÉÓÌÔÌÕÛɯãɯÛÖÜÚɯÓÌÚɯÕÐÝÌÈÜßȮɯãɯÓÈɯÍÖÐÚɯÊÖÔÔÌɯÊÐÛÖàÌÕÕÌÚɯÌÛɯÊÖÔÔÌɯõÓÜÌÚȭ 

)ÌɯÝÖÜËÙÈÐÚɯÙÌÝÌÕÐÙɯÚÜÙɯÓÈɯ×ÙÖ×ÖÚÐÛÐÖÕɯËÌɯ2ÈÉÐÕÌɯÌÛɯÑÌɯÙÌÑÖÐÕÚɯÛÖÜÛɯãɯÍÈÐÛɯÊÌɯØÜÐɯÝÐÌÕÛɯËɀ÷ÛÙÌɯËÐÛɯ

ÚÜÙɯÛÈɯ×ÙÖ×ÖÚÐÛÐÖÕȮɯ2ÈÉÐÕÌȮɯÌÛɯÚÜÙɯÊÌɯØÜÌɯÛÜɯÈÚɯÊÖÜÙÈÎÌÜÚÌÔÌÕÛɯËõÕÖÕÊõȭɯ)ÌɯÊÙÖÐÚɯØÜɀÐÓɯÍÈÜÛɯ

ØÜɀÖÕɯÍÈÚÚÌɯÜÕɯÊÖÓÓÌÊÛÐÍɯËɀÈÚÚÖÊÐÈÛÐÖÕÚɯØÜÐɯÚÖÕÛɯÚÜÙɯÊÌÚɯÚÜÑÌÛÚɯÚÜÙɯÊÌÛÛÌɯÔ÷ÔÌɯÉÈÚÌȭɯ2Ðɯ

Óɀ ÚÚÌÔÉÓõÌɯËÌÚɯ%ÌÔÔÌÚɯɪɯÌÛɯÖÕɯÌÚÛɯÕÖÔÉÙÌÜÚÌÚɯÐÊÐɯËÌɯÓɀ ÚÚÌÔÉÓõÌɯËÌÚɯ%ÌÔÔÌÚɯãɯ÷ÛÙÌɯ

×ÙõÚÌÕÛÌÚɪȮɯÚÐɯÖÕɯÌÚÛɯËɀÈÊÊÖÙËȮɯÑÌɯ×ÙÖ×ÖÚÌɯØÜɀÖÕɯÚɀÈÚÚÖÊÐÌɯãɯ%ÌÔÔÌÚɯ2ÖÓÐËÈÐÙÌÚɯ×ÖÜÙɯÔÖÕÛÌÙɯ

ÜÕɯÊÖÓÓÌÊÛÐÍɯËÌɯÊÌɯÛà×ÌɯØÜÐɯÚÖÐÛɯÌßÛÙ÷ÔÌÔÌÕÛɯÓÐÔ×ÐËÌɯÚÜÙɯÊÌÚɯÚÜÑÌÛÚɪÓãɯÌÛɯÔÌÙÊÐɯ-ÈÛÈÊÏÈȮɯ

×ÖÜÙɯÚÖÕɯÈÕÈÓàÚÌɯËÌɯÓÈɯÝÐÖÓÌÕÊÌȭ 



77 

 

 

5ÖÐÓãȮɯÊɀÌÚÛɯÓÈɯÚÌÜÓÌɯÊÏÖÚÌɯØÜÌɯÑÌɯÝÖÜÓÈÐÚɯËÐÙÌȮɯÖÕɯÌÕɯÙÌ×ÈÙÓÌÙÈɯÌÕÚÌÔÉÓÌɯÈ×ÙöÚȮɯÌÛɯÖÕɯÚÌɯÛÐÌÕÛɯ

ÈÜɯÊÖÜÙÈÕÛȮɯ×ÈÙÊÌɯØÜɀÌÕɯÌÍÍÌÛɯÊÌÓÈɯÔÌɯ×ÈÙÈćÛɯÔÈÑÌÜÙȭɯ 

4Õɯ×ÌÛÐÛɯ×ÖÐÕÛɯËɀÐÕÍÖÙÔÈÛÐÖÕȭɯ)ÌɯÚÜÐÚɯÈÝÌÊɯÐÕÛõÙ÷ÛɯËÌÚɯÈÚÚÖÊÐÈÛÐÖÕÚɯɬɯËÌÚɯÊÖÓÓÌÊÛÐÍÚȮɯ×ÓÜÛĠÛɪɯËÌɯ

ÍõÔÐÕÐÚÛÌÚɯÛÙöÚɯÑÌÜÕÌÚȭɯ(ÓɯàɯÈɯËÌÚɯÚÜÑÌÛÚɯÚÜÙɯÓÌÚØÜÌÓÚɯÌÓÓÌÚɯÕÌɯÚÌɯ×ÙÖÕÖÕÊÌÕÛɯ×ÈÚɯÌÕÛÙÌɯÌÓÓÌÚȭɯ

$ÓÓÌÚɯÕÌɯ×ÈÙÓÌÕÛɯ×ÈÚɯËÌɯÓÈɯ×ÙÖÚÛÐÛÜÛÐÖÕȮɯÌÓÓÌÚɯÕÌɯ×ÈÙÓÌÕÛɯ×ÈÚɯËÜɯ×ÖÙÛɯËÜɯÝÖÐÓÌȮɯ×ÈÚɯ×ÓÜÚɯØÜÌɯËÌɯ

ÓÈɯ&/  ȯɯɋ -ÖÕȮɯÔÈÐÚȮɯÖÕɯÕɀÌÚÛɯ×ÈÚɯÛÖÜÛÌÚɯËɀÈÊÊÖÙËȮɯËÖÕÊɯÖÕɯÕɀÌÕɯ×ÈÙÓÌɯ×ÈÚȭɯ.ÕɯÕÌɯ×ÈÙÓÌɯ×ÈÚɯËÌɯÓÈɯ

×ÙÖÚÛÐÛÜÛÐÖÕȭ Ɍɯ 

$ÛɯÑÌɯÚÜÐÚɯÛÙöÚɯÌÕÕÜàõÌɯËÌɯÊÌÓÈȮɯ×ÈÙÊÌɯØÜɀÌÓÓÌÚɯÕɀÖÕÛɯ×ÈÚɯƕƖ ÈÕÚȮɯÊÌɯÚÖÕÛɯËÌÚɯÍÐÓÓÌÚɯØÜÐɯÖÕÛɯ×ÓÜÚɯ

ËÌɯƗƔ ÈÕÚȭɯ"ÌÓÈɯÝÌÜÛɯËÐÙÌɯØÜɀÐÓɯàɯÈɯÚÜÙɯÊÌÚɯÚÜÑÌÛÚɯÜÕÌɯÖÔÌÙÛÈɯØÜÌɯÊÌÙÛÈÐÕÌÚɯÚɀÐÔ×ÖÚÌÕÛɯãɯÌÓÓÌÚɪ

Ô÷ÔÌÚɯÌÛɯÓãȮɯÊÌÓÈɯÕÌɯÝÈɯ×ÈÚɯËÜɯÛÖÜÛȭɯ 

"ÌÓÈɯÈɯõÛõɯÜÕɯËõÊÓÐÊɯØÜÈÕËɯÔ÷ÔÌȮɯËÌɯÚÈÝÖÐÙɯØÜɀÖÕɯÕɀÌÚÛɯ×ÈÚɯÚÌÜÓÌÚɯÌÛɯÐÔÈÎÐÕÌÙɯØÜɀÌÕÚÌÔÉÓÌɯ

ÖÕɯËÖÐÛɯ×ÖÜÝÖÐÙɯÍÈÐÙÌɯØÜÌÓØÜÌɯÊÏÖÚÌȭɯ5ÖÐÓãɯÊÌɯØÜÌɯÑÌɯÝÖÜÓÈÐÚɯÝÖÜÚɯ×ÙÖ×ÖÚÌÙȮɯÚÐɯÝÖÜÚɯÌÕɯ÷ÛÌÚɯ

ËɀÈÊÊÖÙËȭ 

 

-ÈÛÏÈÓÐÌɯ+ -9( 

)ÌɯÝÈÐÚɯÊÖÕÊÓÜÙÌɯÚÜÙɯÜÕɯÛõÔÖÐÎÕÈÎÌɯÙÈ×ÐËÌȭɯ+ɀÈÕÕõÌɯËÌÙÕÐöÙÌȮɯÓÖÙÚɯËÌɯÓɀ4ÕÐÝÌÙÚÐÛõɯËɀõÛõɯËÌɯ

Óɀ ÚÚÌÔÉÓõÌɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚȮɯÑɀÈÝÈÐÚɯ×ÈÙÓõɯãɯ&ÌÕÌÝÐöÝÌɯÌÛɯãɯ+ÈÜÙÌÕÊÌɯ1ÖÚÚÐÎÕÖÓȮɯØÜÐɯõÛÈÐÛɯÓÈɯ

ÔÐÕÐÚÛÙÌɯɪɯÌÛɯÓÈɯÚÌÜÓÌɯ×ÖÜÙɯÔÖÐɯØÜÐɯ×ÖÙÛÌɯÊÌɯÕÖÔɯɪɯËɀÜÕɯÐÕÊÐËÌÕÛɯØÜÐɯÔɀõÛÈÐÛɯÈÙÙÐÝõɯãɯÓÈɯ1õÎÐÖÕȭɯ 

$ÛɯÑÌɯÙÌÔÌÙÊÐÌɯÓɀ ÚÚÌÔÉÓõÌɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚȮɯ×ÈÙÊÌɯØÜÌȮɯÚÈÕÚɯÌÓÓÌȮɯÑÌɯÕɀÈÜÙÈÐÚɯ×ÈÚɯÍÈÐÛɯÊÌɯÛÙÈÝÈÐÓȭɯ 

)ÌɯÝÖÜÚɯÓÈɯÍÈÐÚɯÊÖÜÙÛÌ ȯɯÈÚÚÌÔÉÓõÌɯ×ÓõÕÐöÙÌȮɯÊÖÔÔÌɯÑÌɯÚÜÐÚɯÓÈɯËÌÜßÐöÔÌɯÝÐÊÌɪ×ÙõÚÐËÌÕÛÌȮɯÓÌɯ

×ÙõÚÐËÌÕÛɯÌÛɯÓÌɯ×ÙÌÔÐÌÙɯÝÐÊÌɪ×ÙõÚÐËÌÕÛɯÚÖÙÛÌÕÛɯÈÜɯÔÖÔÌÕÛɯËÜɯÝÖÛÌɯËÜɯÉÜËÎÌÛȮɯÔÌɯÓÈÐÚÚÈÕÛɯÓÈɯ

×ÙõÚÐËÌÕÊÌɯËÌɯÓÈɯÚõÈÕÊÌȭɯ)Ìɯ×ÙÌÕËÚɯÓÈɯ×ÈÙÖÓÌȭɯ ɯÊÌɯÔÖÔÌÕÛɪÓãȮɯÜÕɯÛÖÓÓõɯËɀÏÖÔÔÌÚȮɯÏÖÙÔÐÚɯÓÌɯ

%ÙÖÕÛɯÕÈÛÐÖÕÈÓȮɯÚÌɯÔÌÛɯãɯÔÌɯÊÏÈÏÜÛÌÙȭɯ$ÛɯÐÓÚɯÛÈ×ÌÕÛɯÚÜÙɯÓÈɯÛÈÉÓÌɯɪɯÔÌÚɯ×ÙÖ×ÙÌÚɯÊÖ×ÈÐÕÚɯɪ ȯɯɋ  ɯ

×ÖÐÓ ȵɯ-ÈÛÏÈÓÐÌ ȵɯ-ÈÛÏÈÓÐÌ ȵɌɯ)ÌɯÓÌÜÙɯËÐÚ ȯɯɋ 3ÈÐÚÌáɪÝÖÜÚɯÚɀÐÓɯÝÖÜÚɯ×ÓÈćÛȭɯ)ÌɯÔÌÛÚɯÈÜßɯÝÖÐßɯÊÌÛÛÌɯ

ËõÓÐÉõÙÈÛÐÖÕȭɯ0ÜÐɯÌÚÛɯËɀÈÝÐÚɯËÌɯÓɀÈËÖ×ÛÌÙ ȳ Ɍɯɋ  ÏɯÕÖÕȮɯÔÈÐÚɯÈÛÛÌÕËÚȮɯñÈɯàɯÌÚÛȮɯÌÓÓÌɯÍÈÐÛɯÚÈɯÍÌÔÔÌȮɯÌÛɯ

×ÜÐÚɯÊɀÌÚÛɯÜÕÌɯ×ÙÖÍÌÚÚÌÜÙÌȮɯÌÓÓÌɯÕɀÌÚÛɯ×ÈÚɯÙÐÎÖÓÖÛÌȭ Ɍɯ)ÌɯÔöÕÌɯÊÌÓÈɯÈÝÌÊɯÜÕÌɯÎÙÈÕËÌɯÛÌÕÚÐÖÕȮɯÑÌɯ×ÌÜßɯ

ÝÖÜÚɯÓÌɯËÐÙÌȭɯƕƜƔ ×ÌÙÚÖÕÕÌÚȮɯÊɀÌÚÛɯÐÔ×ÙÌÚÚÐÖÕÕÈÕÛɯÌÛɯ×ÜÐÚȮɯÑÌɯÕɀõÛÈÐÚɯ×ÈÚɯÏÈÉÐÛÜõÌɯãɯÊÌÛÛÌɯ

ÝÐÖÓÌÕÊÌɯàɯÊÖÔ×ÙÐÚɯËÌÚɯÔÌÊÚɯÌÛɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯØÜÐɯÙÐÎÖÓÈÐÌÕÛ ȯɯɋ 3ÐÌÕÚȮɯÌÓÓÌɯÚÌɯÊÈÚÚÌɯÓÈɯÎÜÌÜÓÌȮɯÊÌÓÈɯ

ÕÌɯÔÈÙÊÏÌɯ×ÈÚ ɌȮɯɋ 3ÐÌÕÚȮɯÓÈɯÍõÔÐÕÐÚÛÌȮɯÖÕɯÝÈɯÝÖÐÙɯÊÌɯØÜɀÌÓÓÌɯÌÚÛɯÊÈ×ÈÉÓÌɯËÌɯÍÈÐÙÌȭ Ɍɯ)ÌɯÓɀÌÕÛÌÕËÚɯÌÕÊÖÙÌȮɯ

ÊÌÓÈ ȵɯ"ÌÓÈɯÙõÚÖÕÕÌɯÌÕÊÖÙÌɯÌÕɯÔÖÐȭɯ#ÌÜßɯÔÐÕÜÛÌÚɯÈ×ÙöÚȮɯÖÕɯÝÖÛÌɯËÈÕÚɯÜÕÌɯÈÛÔÖÚ×ÏöÙÌɯ

õÓÌÊÛÙÐØÜÌȭȭȭɯ.ÛÐÓÐÈɯÚɀÌÕɯÙÈ××ÌÓÓÌȭɯ#ɀÈÐÓÓÌÜÙÚȮɯÌÓÓÌɯõÛÈÐÛɯÈÜɯÛÖÜÛɯ×ÙÌÔÐÌÙɯÙÈÕÎȮɯÑÌɯÓÈɯÙÌÎÈÙËÈÐÚȮɯÑÌɯ

ÝÖàÈÐÚɯÔÌÚɯÊÖ×ÐÕÌÚɯÈÜɯ×ÙÌÔÐÌÙɯÙÈÕÎȮɯÔÌÚɯÊÖÓÓöÎÜÌÚɯØÜÐɯÕÌɯÙõÈÎÐÚÚÈÐÌÕÛɯ×ÈÚȮɯÓÌÚɯÔÌÊÚɯØÜÐɯ

ÙÐÎÖÓÈÐÌÕÛȭɯ$ÛɯÑɀÈÐɯÌÕÛÌÕËÜɯËÌÚɯÊÏÖÚÌÚ ȵɯ 

+Ìɯ×ÙõÚÐËÌÕÛɯÙÌÕÛÙÌɯÈÝÌÊɯÓÌɯ×ÙÌÔÐÌÙɯÝÐÊÌɪ×ÙõÚÐËÌÕÛɯÌÕɯÏõÙÖÚȭɯ5ÖÜÚɯÚÈÝÌáȮɯÓÌÚɯÔÌÊÚ ȯɯɋ .ÜÈÐÚȮɯ

ÌÕÍÐÕȮɯËÌÚɯÏÖÔÔÌÚ ȵɯ#ÌÚɯÝÙÈÐÚ ȵ Ɍɯ(ÓɯÌÚÛɯõÝÐËÌÕÛɯØÜÌɯÊÌÓÈɯÚɀÌÚÛɯÔÈÓɯ×ÈÚÚõȮɯÑÌɯÕɀõÛÈÐÚɯ×ÈÚɯÉÐÌÕȭɯ 

+ɀõÛõɯ×ÈÚÚÌȮɯÑɀÈÙÙÐÝÌɯãɯÓɀ4ÕÐÝÌÙÚÐÛõɯËÌɯÓɀ ÚÚÌÔÉÓõÌɯËÌÚɯ%ÌÔÔÌÚȮɯÑÌɯËÐÚ ȯɯɋ $ÊÖÜÛÌáɯÓÌÚɯÍÐÓÓÌÚȮɯÐÓɯàɯ

ÈɯÜÕɯÛÙÜÊȭɯ)ÌɯÕɀÈÐɯ×ÈÚɯËÐÎõÙõȮɯÑÌɯÕÌɯÚÈÐÚɯ×ÈÚɯØÜÖÐɯÍÈÐÙÌȭɌ ɯ 

+ÈÜÙÌÕÊÌɯÔÌɯËÐÛ ɯɋ -ÖÕȮɯÔÈÐÚɯÈÛÛÌÕËÚȮɯÛÜɯÕÌɯÝÈÚɯ×ÈÚɯÌÕɯÙÌÚÛÌÙɯÓãȭ 3ÜɯÝÈÚɯõÊÙÐÙÌɯÚÜÙɯÛÖÕɯÉÓÖÎɯÊÌɯØÜÌɯ

ÛÜɯÈÚɯÝõÊÜȭ Ɍɯ 

!ÙÌÍɯÐÓɯàɯÈɯÌÜɯÜÕÌɯÛÙÐÉÜÕÌɯÚÜÙɯÔÖÕɯÉÓÖÎɯÓÈÙÎÌÔÌÕÛɯËÐÍÍÜÚõÌȮɯÎÙäÊÌɯãɯÓɀ ÚÚÌÔÉÓõÌɯËÌÚɯ%ÌÔÔÌÚɯ

ÌÛɯãɯ$"5%ɯØÜÐɯÈɯÌÕɯÖÜÛÙÌɯÐÕÛÌÙ×ÌÓÓõɯÓÌɯ×ÙõÚÐËÌÕÛɯ1ÖÜÚÚÌÛȭɯ$ÛɯÑÌɯÙÌñÖÐÚɯÜÕɯÈ××ÌÓɯËÜɯ×ÙõÚÐËÌÕÛȯɯ

ɋ ,ÈÐÚȮɯËÐÚɯËÖÕÊȭɯ$ÓÓÌÚɯÔɀÖÕÛɯÛÖÜÛÌÚɯõÊÙÐÛȮɯÓã ȵ ɯ"ɀõÛÈÐÛɯÚÐɯÝÐÖÓÌÕÛɯØÜÌɯÊÌÓÈȳɌ ɯ)ÌɯÓÜÐɯËÐÚ ȯɯɋ .ÜÐȮɯÊÌÓÈɯÈɯ

õÛõɯÝÐÖÓÌÕÛȭ Ɍɯ 
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$ÛɯÐÓɯÔÌɯËÐÛ ȯɯɋ )ÌɯÕÌɯÔɀõÛÈÐÚɯ×ÈÚɯÙÌÕËÜɯÊÖÔ×ÛÌɯØÜÌɯÊɀõÛÈÐÛɯÊÖÔÔÌɯÊÌÓÈȭɯ0ÜɀÌÚÛɪÊÌɯØÜÌɯÛÜɯÝÌÜß ȳɯ"ɀÌÚÛɯ

ÓÌɯ2ÜËɪ.ÜÌÚÛ ȵɯ"ÌɯÚÖÕÛɯËÌÚɯÊÏÈÚÚÌÜÙÚɯÌÛɯËÌÚɯ×÷ÊÏÌÜÙÚȭ Ɍɯ,ÈÐÚȮɯÑÌɯÓÜÐɯËÐÚ ȯɯɋ -ÖÕɯÔÈÐÚɯÊɀÌÚÛɯØÜÖÐɯÊÌɯ

×ÙÐÕÊÐ×ÌɪÓã ȳ ɯ"ɀÌÚÛɯËÌɯÓɀÐÙÙÌÚ×ÌÊÛɯãɯÓɀõÎÈÙËɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚȭɯ#ɀÈÐÓÓÌÜÙÚɯÔÌÚɯÊÖÓÓöÎÜÌÚɯÖÕÛɯÛõÔÖÐÎÕõȭɯ+ÌÚɯ

ÎÙÖÜ×ÌÚɯÖÕÛɯÍÈÐÛɯÜÕɯÊÖÜÙÙÐÌÙȭ Ɍɯ 

#ÖÕÊɯÑÌɯÝÖÜÓÈÐÚɯÝÖÜÚɯÙÌÔÌÙÊÐÌÙɯÛÖÜÚɯÌÛɯÛÖÜÛÌÚȮɯÚÜÙÛÖÜÛɯÛÖÜÛÌÚȮɯ×ÈÙÊÌɯØÜÌɯÝÙÈÐÔÌÕÛȮɯÓãȮɯÑÌɯÔÌɯ

ÚÜÐÚɯÚÌÕÛÐÌɯõ×ÈÜÓõÌȭɯ 

 ɯÓÈɯ×ÓõÕÐöÙÌɯÚÜÐÝÈÕÛÌȮɯÐÓɯÈɯ×ÙÐÚɯÓÈɯ×ÈÙÖÓÌ ȯɯɋ )ÌɯÛÐÌÕÚɯãɯÔɀÌßÊÜÚÌÙɯ×ÜÉÓÐØÜÌÔÌÕÛȮɯÔÖÐɯ×ÙõÚÐËÌÕÛȮɯÌÛɯ

ÑÌɯÛÐÌÕÚɯãɯÔɀÌßÊÜÚÌÙɯÈÜ×ÙöÚɯËÌɯ-ÈÛÏÈÓÐÌɯ+ÈÕáÐȮɯ×ÈÙÊÌɯØÜÌɯÝÖÜÚɯÓÜÐɯÈÝÌáɯÔÈÕØÜõɯËÌɯÙÌÚ×ÌÊÛȭɯ"ɀÌÚÛɯ

ÐÕÈËÔÐÚÚÐÉÓÌɯÊÌɯØÜɀÐÓɯÚɀÌÚÛɯ×ÈÚÚõȭɯ#õÚÖÙÔÈÐÚɯÑÌɯËÌÔÈÕËÌɯØÜÌȮɯÌÛÊȭ ɌȮɯÌÛɯÊÌÓÈɯÈɯÑÌÛõɯÜÕɯÍÙÖÐËȭ 

)ÌɯÛÐÌÕÚɯãɯËÐÙÌɯØÜÈÕËɯÔ÷ÔÌɯØÜÌɯ×ÌÕËÈÕÛɯÛÖÜÛÌɯÊÌÛÛÌɯÚõØÜÌÕÊÌȮɯÓÌɯ%ÙÖÕÛɯÕÈÛÐÖÕÈÓɯÕɀÈɯ×ÈÚɯ

ÉÖÜÎõȭɯ-ɀÈɯ×ÈÚɯÉÖÜÎõ ȵɯ5ÖÜÚɯÌÕÛÌÕËÌá ȳɯ(ÓÚɯÈÝÈÐÌÕÛɯÖÙËÙÌɯËÌɯÚÌɯÛÈÐÙÌ ȵɯ 

ɯ ɯÓÈɯÚÜÐÛÌɯËÌɯÊÌÛÛÌɯÚÌÚÚÐÖÕɯ×ÓõÕÐöÙÌȮɯÛÖÜÛÌÚɯÓÌÚɯÍÐÓÓÌÚɯËÌÚɯÎÙÖÜ×ÌÚȯɯɋ ,ÈÐÚȮɯÛÜɯÈÚɯÝÜȮɯ-ÈÛÏÈÓÐÌȮɯÊÌɯ

ØÜɀÖÕɯÝÐÛȭɯ,ÌÙÊÐȭɯ"ɀÌÚÛɯÊÖÜÙÈÎÌÜßȮɯÔÈÐÚɯÛÜɯÓɀÈÚɯÍÈÐÛȭ Ɍɯ 

$ÛɯËõÚÖÙÔÈÐÚȮɯØÜÈÕËɯÑÌɯ×ÙÌÕËÚɯÓÈɯ×ÈÙÖÓÌȮɯÑɀÌÕÛÌÕËÚ ȯɯɋ "ÏÜÛȭɯ"ɀÌÚÛɯÌÓÓÌȮɯÊɀÌÚÛɯÌÓÓÌȭ Ɍɯ$ÛɯÑÌɯÍÈÐÚɯÓÌɯ

ÎÌÕËÈÙÔÌɯËÌɯÓãɯÖķɯÑÌɯÚÜÐÚȮɯËöÚɯØÜÌɯÔÌÚɯÊÖ×ÐÕÌÚɯÌÛɯÔÌÚɯÊÖÓÓöÎÜÌÚɯ×ÙÌÕÕÌÕÛɯÓÈɯ×ÈÙÖÓÌȯɯɋ "ÏÜÛȭɯ

2ɀÐÓɯÝÖÜÚɯ×ÓÈćÛ ɌȮɯɋ  ÏɯÖÜÐȮɯÖÜÐȮɯÖÜÐȭ Ɍɯ 

(ÓɯÈɯÍÈÓÓÜɯØÜÌȮɯÎÙäÊÌɯãɯÓɀ ÚÚÌÔÉÓõÌɯËÌÚɯ%ÌÔÔÌÚȮɯÑɀÌÕɯ×ÈÙÓÌɯÌÛɯØÜÌɯÑÌɯÓɀõÊÙÐÝÌȭɯ#ÖÕÊȮɯÑÌɯËÐÚɯ

ÛÖÜÑÖÜÙÚɯÌÛɯÑÌɯÓɀÈÐɯËɀÈÐÓÓÌÜÙÚɯËÐÛɯÈÜɯ×ÙõÚÐËÌÕÛȯɯɋ +ɀ ÚÚÌÔÉÓõÌɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚȮɯÊɀÌÚÛɯÔÈɯ×ÐØĸÙÌɯËÌɯ

ÙÈ××ÌÓɯÍõÔÐÕÐÚÛÌɯØÜÐɯÔÌɯÙÌËÖÕÕÌɯÓÈɯ×÷ÊÏÌɯ×ÖÜÙɯÓɀÈÕÕõÌ Ɍɯ,ÌÚɯÊÖ×ÐÕÌÚɯÔɀÖÕÛɯËÐÛ ȯɯɋ $Õɯ

 ØÜÐÛÈÐÕÌȮɯÖÕɯÕɀÈÙÙÐÝÈÐÛɯ×ÈÚɯãɯÍÈÐÙÌɯÊÌÓÈȭ Ɍɯ(ÓɯÈɯÍÈÓÓÜɯÊÌÛɯÐÕÊÐËÌÕÛɯ×ÖÜÙɯØÜÌɯÊÌÓÈɯÚÌɯËõÙÖÜÓÌɯÈÐÕÚÐȮɯ

ÈÓÖÙÚɯÔÌÙÊÐȭ 

 ××ÓÈÜËÐÚÚÌÔÌÕÛÚȭ 

 

 ÕÎöÓÌɯ+.45($12 

!ÖÕÚÖÐÙȭɯ)ÌɯÝÈÐÚɯÔÌÛÛÙÌɯÓÌÚɯ×ÐÌËÚɯËÈÕÚɯÓÌɯ×ÓÈÛȭɯ)ÌɯÊÙÖÐÚɯØÜÌɯÊɀÌÚÛɯ,ÈËÈÔÌ 2ÈÓÔÖÕɯØÜÐɯÈɯÈÉÖÙËõɯ

ÜÕÌɯØÜÌÚÛÐÖÕɯØÜÐɯÔɀÖÉÚöËÌȭɯ)Ìɯ×ÌÕÚÌɯØÜɀÐÓɯÍÈÜÛɯÈÓÓÌÙɯÑÜÚØÜɀÈÜɯÉÖÜÛȮɯ×ÈÙÊÌɯØÜɀÌÓÓÌɯÌÚÛɯ

ÐÔ×ÖÙÛÈÕÛÌȭɯ$ÍÍÌÊÛÐÝÌÔÌÕÛȮɯÌÕɯÛÈÕÛɯØÜÌɯÍÌÔÔÌɯɪɯÌÛɯÑÌɯÓÌɯËÐÚɯÏÈÜÛɯÌÛɯÍÖÙÛɯÈÜßɯÍõÔÐÕÐÚÛÌÚɯɪɯÑÌɯÚÜÐÚɯ

ÈÚÚÌáɯ×ÌÙÛÜÙÉõÌɯ×ÈÙɯÛÖÜÛɯÊÌɯØÜÌɯÝÖÐÌÕÛɯÓÌÚɯÍÌÔÔÌÚȮɯØÜÐɯÚÖÕÛɯÌÍÍÌÊÛÐÝÌÔÌÕÛɯÍõÔÐÕÐÚÛÌÚɯÌÛɯØÜÐɯ

ÕÌɯÚÖÕÛɯ×ÈÚɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯÉÓÈÕÊÏÌÚȭɯ)Ìɯ×ÌÕÚÌɯØÜɀÐÓɯÍÈÜÛɯÊÙÌÝÌÙɯÓɀÈÉÊöÚȭɯ)ÌɯÓÌɯËÐÚɯÈÝÌÊɯÉÌÈÜÊÖÜ×ɯ

ËÌɯÚõÙõÕÐÛõɯ×ÈÙÊÌɯØÜÌɯɪɯÌÛɯÊÌɯÕɀÌÚÛɯÔ÷ÔÌɯ×ÓÜÚɯÓÈɯÍõÔÐÕÐÚÛÌɯØÜÐɯ×ÈÙÓÌȮɯÔÈÐÚɯÊɀÌÚÛɯÓÈɯËÐÙÌÊÛÙÐÊÌɯ

ËÜɯ"ÖÔÐÛõɯÕÈÛÐÖÕÈÓɯ×ÖÜÙɯÓÈɯÔõÔÖÐÙÌɯÌÛɯÓɀÏÐÚÛÖÐÙÌɯËÌɯÓɀÌÚÊÓÈÝÈÎÌɯɪȮɯÝÖÜÚɯÖÜÉÓÐÌáȮɯÌÛɯÊÌɯÕɀÌÚÛɯ

×ÈÚɯ ÜÕɯ ɋ ÝÖÜÚ Ɍɯ Ôõ×ÙÐÚÈÕÛȮɯ ØÜÌɯ ÚÖÜÝÌÕÛɯ ÓÌÚɯ ÍÌÔÔÌÚɯ ÖÙÐÎÐÕÈÐÙÌÚɯ ËɀÖÜÛÙÌɪÔÌÙȮɯ ÖÜɯ ËÌÚɯ

ÈÕÊÐÌÕÕÌÚɯÊÖÓÖÕÐÌÚɯÈÍÙÐÊÈÐÕÌÚȮɯÖÕÛɯÛÖÜÛÌɯÜÕÌɯ×ÈÙÛÐÌɯËÌɯÓÌÜÙɯÏÐÚÛÖÐÙÌɯØÜÐɯÌÚÛɯÖÜÉÓÐõÌȮɯÙÌÍÖÜÓõÌȭɯ

 ÜÑÖÜÙËɀÏÜÐȮɯÊÖÔÔÌɯÓÈɯ×ÈÙÖÓÌɯÚɀÌÚÛɯÓÐÉõÙõÌȮɯÔÈÐÚɯØÜɀÌÓÓÌɯÚɀÌÚÛɯÔÈÓɯÓÐÉõÙõÌȮɯÊÌÙÛÈÐÕÌÚɯÚÌɯÚÖÕÛɯ

ÌÔ×ÈÙõÌÚɯËÌɯÊÌÛÛÌɯØÜÌÚÛÐÖÕɯÌÛɯÌÓÓÌÚɯÓɀÜÛÐÓÐÚÌÕÛȭɯ.ÙȮɯÔÖÐȮɯÑÌɯÊÙÖÐÚɯÚÈÝÖÐÙɯØÜɀÐÓɯÕÖÜÚɯÈ××ÈÙÛÐÌÕÛȮɯ

ãɯÕÖÜÚȮɯÍõÔÐÕÐÚÛÌÚȮɯÖÙÎÈÕÐÚõÌÚȮɯÓÐÉÙÌÚȮɯÌÛɯÑÌɯÔÌɯËÐÚɯËÌɯÉÖÕÕÌÚɯÔĨÜÙÚȮɯËÌɯÚÈÐÚÐÙɯÊÌÛÛÌɯÊÏÈÕÊÌ ȵɯ 

#ÖÕÊȮɯÔÖÐȮɯÈÜÑÖÜÙËɀÏÜÐɯÑÌɯÝÖÜÚɯËÐÚ ȯɯÊÏÈÕÎÌÖÕÚɯÕÖÛÙÌɯÔõÛÏÖËÌɯËÌɯÛÙÈÝÈÐÓȭɯ ÓÓÖÕÚɯÝÌÙÚɯÌÓÓÌÚ ȵɯ

5ÌÙÚɯÛÖÜÛÌÚɯÊÌÚɯÍÌÔÔÌÚȭɯ-ÌɯÓÈÐÚÚÌáɯ×ÈÚɯÓÌÚɯÈÜÛÙÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯËÈÕÚɯÓÌÜÙÚɯËÐÍÍÐÊÜÓÛõÚȭɯɋ .ÜÝÙÖÕÚɯ

ÊÌɯÊÏÈÕÛÐÌÙɯÌÕɯÛÖÜÛÌɯÚõÙõÕÐÛõȮɯ×ÈÙÊÌɯØÜɀÐÓɯÌÚÛɯÎÙÈÝÌɯÌÛɯÐÔ×ÖÙÛÈÕÛȭ Ɍ 

 ××ÓÈÜËÐÚÚÌÔÌÕÛÚȭ 

 

,ÐÊÏöÓÌɯ+.4/ 

-ÖÜÚɯÊÓĠÛÜÙÖÕÚɯÓÌɯËõÉÈÛɯËÌɯÊÌÛÛÌɯƕöÙÌɯÛÈÉÓÌɯÙÖÕËÌɯÌÛɯ×ÈÚÚÖÕÚɯÈÜßɯÛõÔÖÐÎÕÈÎÌÚɯËÌÚɯÈÚÚÖÊÐÈÛÐÖÕÚɯ

ÚÜÙɯÓÌÚɯÈÊÛÐÝÐÛõÚɯØÜɀÌÓÓÌÚɯÔöÕÌÕÛɯËÈÕÚɯÓÌÜÙÚɯÛÌÙÙÐÛÖÐÙÌÚȭ 
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5.2ɯ "3(.-2ɯ,(+(3 -3$2ɯ%N,(-(23$2 

3$,/2ɯ#ɀN"' -&$ɯ 

,ÖËõÙÈÛÙÐÊÌȮɯ,ÐÊÏöÓÌɯ+.4/ 

,ÈÙàÚÌɯ, 13(- 

Je suis présidente de Óɀ.ÉÚÌÙÝÈÛÖÐÙÌɯËÌɯÓÈɯÝÐÖÓÌÕÊÌɯõËÜÊÈÛÐÝÌɯÖÙËÐÕÈÐÙÌ et également 

secrétaire fédérale du P.S.-17 de la petite enfance. 

Je voudrais revenir sur un point par rapport au débat de ce matin. Vous avez beaucoup 

ËõÉÈÛÛÜɯÓÌÚɯÜÕÌÚɯÌÛɯÓÌÚɯÈÜÛÙÌÚɯÌÛɯÝÖÜÚɯÈÝÌáɯÓÈÙÎÌÔÌÕÛɯÚÖÜÓÐÎÕõɯÓÈɯÔÖÕÛõÌɯËÌɯÓɀÐÚÓÈÔÖ×ÏÖÉÐÌɯ

et du Front ÕÈÛÐÖÕÈÓɯËÈÕÚɯÓÌÚɯÉÈÕÓÐÌÜÌÚȮɯÔÈÐÚɯÊɀÌÚÛɯÌßÈÊÛÌÔÌÕÛɯ×ÈÙÌÐÓɯËÈÕÚɯÓÌÚɯ×ÌÛÐÛÌÚɯÝÐÓÓÌÚȭɯ

)ɀÏÈÉÐÛÌɯËÈÕÚɯÓÈɯÊÖÔÔÜÕÈÜÛõɯÜÙÉÈÐÕÌɯËÌɯ+È Rochelle, dans une petite ville de 2 000 habitants 

ÌÛɯÓÌɯ%ÙÖÕÛɯÕÈÛÐÖÕÈÓɯÌÚÛɯÈÜÚÚÐɯÐÔ×ÖÙÛÈÕÛɯØÜɀÈÐÓÓÌÜÙÚȭɯ$Ûɯ×ÖÜÙÛÈÕÛȮɯÐÓɯÕɀàɯÈɯÕÐɯÈrabes, ni noirs. 

"ɀÌÚÛɯ×ÖÜÙɯÊÌÓÈɯØÜɀÐÓɯÕÌɯÍÈÜÛɯÚÜÙÛÖÜÛɯ×ÈÚɯÖÜÉÓÐÌÙɯÓÌÚɯáÖÕÌÚɯÙÜÙÈÓÌÚɯËÈÕÚɯÓÌɯÊÖÔÉÈÛȭ 

)ÌɯÚÜÐÚɯÍõÔÐÕÐÚÛÌȮɯÔÈÐÚɯÔÐÓÐÛÌɯÈÜÚÚÐɯ×ÖÜÙɯÓÌɯËÙÖÐÛɯËÌÚɯÌÕÍÈÕÛÚȭɯ"ɀÌÚÛɯ×ÖÜÙɯÊÌÓÈɯØÜÌɯÑɀÐÕÛÌÙÝÐÌÕÚɯ

toujours  ici pour rappeler que la violence faite aux femme s et la violence faite aux enfants 

ont les mêmes racines ȯɯÓÈɯÝÐÖÓÌÕÊÌɯõËÜÊÈÛÐÝÌɯÖÙËÐÕÈÐÙÌȭɯ3ÈÕÛɯØÜɀÖÕɯÕÌɯÚÌÙÈɯ×ÈÚɯÛÖÜÛÌÚɯ

ensemble, les associations qui luttent pour la protection des enfants et les associations 

féministes, nous ne lutterons pas pour la prise de conscience des racines de la violence dès 

la naissance, et on aura beaucoup de peine à ÈÝÈÕÊÌÙȭɯ+ɀÈÕÕõÌɯËÌÙÕÐöÙÌȮɯÕÖÜÚɯÈÝÖÕÚɯÌÜɯÓÈɯ

ÊÏÈÕÊÌɯËɀÈÝÖÐÙɯ+ÈÜÙÌÕÊÌɯ1ÖÚÚÐÎÕÖÓɯØÜÐɯÈɯÍÈÐÛɯÝÖÛÌÙɯÛÙÖÐÚɯÍÖÐÚɯÓÈɯÓÖÐɯÊÖÕÛÙÌɯÓÈɯÝÐÖÓÌÕÊÌɯ

ordinaire. Par trois fois Laur ence Rossignol a fait voter la loi contre la violence ordinaire, et 

ÊÌɯÚÖÕÛɯÓÌÚɯÉÈÕËÌÚɯËÌɯÔÈÊÏÖÚɯÈÜßɯ×ÖÚÛÌÚɯÐÕÚÛÐÛÜÛÐÖÕÕÌÓÚɯØÜÐɯÕÖÜÚɯÖÕÛɯÊÈÚÚõɯÊÌÛÛÌɯÓÖÐȭɯ)ɀÈÐɯÓÈɯ

ÊÏÈÕÊÌɯËɀÈÝÖÐÙɯËÌÙÙÐöÙÌɯÔÖÐɯÛÖÜÛÌɯÜÕÌɯõØÜÐ×ÌɯËÌɯÑÌÜÕÌÚɯ/ÈÙÐÚÐÌÕÕÌÚɯØÜÐɯÚÖÕÛɯÚÜÙɯÊÌɯtravail -

là. $ÓÓÌÚɯÚÖÕÛɯÌÓÓÌÚɯÈÜÚÚÐɯÍõÔÐÕÐÚÛÌÚȮɯÔÈÐÚɯÌÓÓÌÚɯÖÕÛɯ×ÙÐÚɯÓÌɯÊÖÔÉÈÛɯËÌɯÓÈɯ×ÙÖÛÌÊÛÐÖÕɯËÌɯÓɀÌÕÍÈÕÊÌȭɯ

5ÖÐÓãȮɯÊɀÌÚÛɯÓɀÐÕÍÖÙÔÈÛÐÖÕɯØÜÌɯÑÌɯÝÖÜÓÈÐÚɯÝÖÜÚɯËÖÕÕÌÙɯÌÕɯ×ÓÜÚɯËÌɯÔÖÕɯÊÖÔÉÈÛɯËÌɯÍõÔÐÕÐÚÛÌɯ

également. 

Applaudissements. 

 

Michèle LOUP  

Juste un petit point là-dessus pour vous dire que cela avance. La Fédération nationale 

Solidarité- %ÌÔÔÌÚɯÈɯÍÈÐÛɯÜÕɯÈÊÊÖÙËɯËÌɯ×ÈÙÛÌÕÈÙÐÈÛɯÌÕÛÙÌɯÓÌɯƗƝƕƝȮɯÓÌɯÕÜÔõÙÖɯËɀÈ××ÌÓɯÕÈÛÐÖÕÈÓɯ

contre les violences faites aux femmes, et le 119 qui concerne les violences faites aux enfants, 

parce que, bien évidemment, il y a des liens très forts entre les deux types de violences qui 

sont souvent du même type. 

 

De la salle 

Bonjour, bonsoir. Merci à celles qui sont encore là pour écouter. Je suis bien sûr un des 

ÚÖÜÛÐÌÕÚɯËÌɯÓɀ ÚÚÌÔÉÓõÌɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯËÌ×ÜÐÚɯÚÈɯÊÙõÈÛÐÖÕȮɯÐÓɯàɯÈɯ×ÓÜÚɯËÌɯÝÐÕÎÛ-ÊÐÕØɯÈÕÚȭɯ)ɀÈÐɯ

plusieurs casquettes ȯɯÑɀÈÐɯõÛõɯÍÖÙÔõÌɯÊÖÔÔÌɯ,)%ɯȹ,ÖÜÝÌÔÌÕÛɯÑÌÜÕÌÚɯÍÌÔÔÌÚȺȮ cofondateur 

du planning familial. Le planning familial, et aussi le collectif national contre le viol. Je suis 
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aussi membre de la ligue internationale des femmes pour la paix et la liberté. EÓÓÌÚɯÔɀÖÕÛɯ

déléguée, ne pouvant pas venir, pour vous faire parvenir un appel. Je voudrais simplement 

vous dire au nom de la section françaisÌɯØÜÌɯÑÌɯÙÌ×ÙõÚÌÕÛÌȮɯØÜÌɯÑɀÈÐɯãɯÝÖÛÙÌɯËÐÚ×ÖÚÐÛÐÖÕɯÜÕɯ

texte qui présente des objectifs de la ligue : ÓÌɯËõÚÈÙÔÌÔÌÕÛɯÛÖÛÈÓɯÌÛɯÜÕÐÝÌÙÚÌÓȮɯÓɀÈÉÖÓÐÛÐÖÕɯËÌÚɯ

moyens violents de coercition pour le règlement de tous les conflits, le renforcement des 

Nations-Unies et de ses agents spécialisés pour la prévention des guerres, une jurisprudence 

internationale entre les peuples.  

« "ÖÕÚÊÐÌÕÛÚɯØÜɀÜÕÌɯ×ÈÐßɯÙõÌÓÓÌɯÌÛɯËÜÙÈÉÓÌɯÈÐÕÚÐɯØÜɀÜÕÌɯÝÙÈÐÌɯÓÐÉÌÙté ne peuvent exister sous des 

ÚàÚÛöÔÌÚɯËɀÌß×ÓÖÐÛÈÛÐÖÕɯÌÛɯËɀÖ××ÙÌÚÚÐÖÕ, la ligue considère que son devoir consiste à faciliter la 

transformation sociale par des moyens non-violents sans discrimination de classe, sexe, race, 

religion. »  

Nous avons au mois de juillet fait une lettre ouverte au Président Macron pour lui demander 

de ratifier la C onvention pour le désarmement nucléaire,  et de toutes les armes. Nous 

×ÌÕÚÖÕÚɯØÜɀÐÓɯÍÈÜÛɯÍÈÐÙÌɯÜÕÌɯ×ÙÌÚÚÐÖÕɯÛÙöÚɯÍÖÙÛÌɯÚÜÙɯÓÌɯ/ÙõÚÐËÌÕÛȭɯ)ÌɯÝÖÜÚɯÓÈÐÚÚÌɯÓÈɯÓÌÛÛÙÌɯãɯ

disposition , pour celles qui seraient intéressées de la lire. On peut signer le texte sur internet. 

Applaudissements 

 

)ÖÊÌÓàÕÌɯ!.4&$ 1# 

Bonsoir, Jocelyne Bougeard, je suis adjointe à la maire de Rennes, membre du Haut conseil 

ãɯÓɀõÎÈÓÐÛõɯÌÕÛÙÌɯÓÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯÌt les hommes (HCEF/H) et du Conseil des communes et des 

ÙõÎÐÖÕÚɯËɀ$ÜÙÖ×Ìȭɯ,ÐÊÏöÓÌɯÈɯÐÕÝÐÛõɯÓÌÚɯassociations à prendre la parole et je trouve très 

ÐÔ×ÖÙÛÈÕÛɯÌÕɯÛÈÕÛɯØÜɀõÓÜÌɯËÌɯ×ÙÌÕËÙÌɯÓÈɯ×ÈÙÖÓÌɯõÎÈÓÌÔÌÕÛȭɯ)ÌɯÊÙÖÐÚɯØÜÌɯÊɀÌÚÛɯÈÜÚÚÐɯËÈÕÚɯ

ÓɀÌÚÚÌÕÊÌ- même ËÌɯÓɀ ÚÚÌÔÉÓõÌɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚ, de reconnaître les pouvoirs et les devoirs 

ËɀÈÊÛÐÖÕɯËÌÚɯÊÖÓÓÌÊÛÐÝÐÛõÚɯÛÌÙÙÐÛÖÙÐÈÓÌÚȭ 

)ÌɯÝÖÜËÙÈÐÚɯÐÕÚÐÚÛÌÙɯÚÜÙɯÓÌɯÍÈÐÛɯØÜÌɯÕÖÜÚɯÚÖÔÔÌÚɯÈÜɯÛÌÙÔÌɯËɀÜÕɯÛÙöÚɯÎÙÈÕËɯÙÌÕÖÜÝÌÓÓÌÔÌÕÛɯ- 

je ne dis ni terrible ni formidable - de nos Assemblées, outre le Président et le gouvernement. 

 ɯÊÌɯ×ÖÐÕÛɯËɀÈÐÓÓÌÜÙÚȮɯje dois dire, ØÜÌɯÑÌɯÙÌÎÙÌÛÛÌɯ×ÈÙÛÐÊÜÓÐöÙÌÔÌÕÛɯØÜɀÐÓɯÕɀàɯÈÐÛɯ×ÌÙÚÖÕÕÌɯËÜɯ

ÔÐÕÐÚÛöÙÌɯËÌÚɯËÙÖÐÛÚɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯØÜÐɯÚÖÐÛɯ×ÙõÚÌÕÛɯ×ÌÕËÈÕÛɯÊÌÚɯËÌÜßɯÑÖÜÙÚɯËɀõÊÏÈÕÎÌȭɯ"ÌÓÈɯ

aurait pu être important, syÔÉÖÓÐØÜÌÔÌÕÛȮɯØÜɀÐÓɯàɯÈÐÛɯØÜÌÓØÜɀÜÕȮɯÌÛɯÐÕÛõÙÌÚÚÈÕÛɯ×ÖÜÙɯÊÌÛÛÌɯ

×ÌÙÚÖÕÕÌɯËɀÌÕÛÌÕËÙÌɯÊÌɯØÜÐɯ×ÖÜÝÈÐÛɯ÷ÛÙÌɯËÐÛȭɯ-ÖÜÚɯÈÝÖÕÚɯÌÜȮɯÑÌɯÊÙÖÐÚȮɯÈÜɯÍÐÓɯËÌÚɯÈÕÕõÌÚɯ

précédentes, ÛÖÜÑÖÜÙÚɯÌÜɯÓÈɯ×ÙõÚÌÕÊÌɯËɀÜÕɯÙÌ×ÙõÚÌÕÛÈÕÛɯËÜɯÎÖÜÝÌÙÕÌÔÌÕÛȮ prenant la parole 

et je pense que ÕÖÜÚɯÈÜÙÐÖÕÚɯÛÖÜÛÌÚɯÈ××ÙõÊÐõɯØÜɀÐÓɯàɯÈÐÛɯØÜÌÓØÜɀÜÕɯÈÜÑÖÜÙËɀÏÜÐɯpour 

Óɀintroduction ou la conclusion de nos journées. 

"ÌɯØÜÌɯÑÌɯÝÖÜÓÈÐÚɯËÐÙÌɯÈÜɯÛÌÙÔÌɯËÜɯÙÌÕÖÜÝÌÓÓÌÔÌÕÛɯËÌɯÕÖÚɯÈÚÚÌÔÉÓõÌÚȮɯÊɀÌÚÛɯØÜÌɯ×ÖÜÙɯÓÌɯ

ÔÖÔÌÕÛȮɯÕÖÜÚɯÕɀÈÝÖÕÚɯ×ÈÚɯõÝÈÓÜõɯÎÓÖÉÈÓÌÔÌÕÛɯËÈÕÚɯØÜelle mesure les collectivités, les 

ÈÚÚÌÔÉÓõÌÚɯõÓÜÌÚɯÚɀõÛÈÐÌÕÛɯÌÔ×ÈÙõÌÚɯÖÜɯ×ÈÚɯËÌɯÊÌɯÚÜÑÌÛɯËÌÚɯËÙÖÐÛÚɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚȭɯ ÓÖÙÚɯÝÖÜÚɯ

ÈÓÓÌáɯÔÌɯËÐÙÌȮɯ×ÜÐÚØÜÌɯÊÌɯÚÖÕÛɯËÌÚɯËÙÖÐÛÚȮɯ×ÜÐÚØÜÌɯÊÌɯÚÖÕÛɯËÌÚɯÓÖÐÚȮɯÖÕɯÈɯÓɀÖÉÓÐÎÈÛÐÖÕɯËÌɯÓÌÚɯ

ÔÌÛÛÙÌɯÌÕɯĨÜÝÙÌȭɯ,ÈÐÚȮɯÑÌɯÊÙÖÐÚɯØÜɀÐÓɯy a dans notre assemblée des militantes politiques, des 

citoyennes forcément et que nous sommes toutes engagées et que nous avons aussi cette 

ÖÉÓÐÎÈÛÐÖÕɯ ËɀÐÕÛÌÙ×ÌÓÓÈÛÐÖÕɯ ËÌɯ ÕÖÚɯ õÓÜȭÌȭÚȮɯ ËÌɯ ÓÌÜÙɯdemander de rendre compte des 

ÌÕÎÈÎÌÔÌÕÛÚɯØÜɀÐÓÚɯÝÖÕÛɯ×ÙÌÕËÙÌȮ ËÌɯÓÈɯÍÈñÖÕɯËÖÕÛɯÐÓÚɯÝÖÕÛɯÓÌÚɯ×ÙÌÕËÙÌȮɯËÌÚɯÔÖàÌÕÚɯØÜɀÐÓÚɯ

vont attribuer ou pas.  

.ÕɯÌÕÛÌÕËɯ×ÈÙÓÌÙɯËɀÜÕÌɯÉÈÐÚÚÌɯËÌɯÔÖàÌÕÚɯÎÓÖÉÈÓÌȮɯÔÈÐÚɯÍÖÙÊõÔÌÕÛȮɯÐÓɯÕɀàɯÈÜÙÈɯ×ÈÚɯÜÕÌɯÊÖÜ×Ìɯ

de 20 %, de 30 % de façon unique partout. Il y aura là plus ou moins. Il me semble ØÜɀÐÓɯàɯÈɯ
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ƕƙɯÈÕÚɯØÜÈÕËɯÑÌɯÝÌÕÈÐÚɯãɯÓɀ ÚÚÌÔÉÓõÌɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚȮɯÐÓɯàɯÈÝÈÐÛɯbeaucoup ×ÓÜÚɯËɀõÓÜȭÌȭÚɯ

×ÙõÚÌÕÛȭÌȭÚȮɯÌÛɯ×ÖÜÙɯÔÖÐɯÊÌɯÕɀÌÚÛɯ×ÈÚɯÜÕɯÉÖÕɯÚÐÎÕÌɯØÜÌɯÕÖÜÚɯÚÖàÖÕÚɯÚÐɯ×ÌÜɯÕÖÔÉÙÌÜÚÌÚȭ 

Je crois aussi que les associations et les élu.e.s, quand il y a cet engagement, ont une volonté 

très importante de travailler ensemble, elles le font et quand il y a des dynamiques de 

territoires qui sont augmentées par le fait que nos administrations - et je rappelle que nos 

administrations sont les quasi premiers employeurs sur les territoires -, quelles richesses 

ÕÖÜÚɯÈÝÖÕÚɯÌÛɯÑÌɯËÐÚɯÊÌÓÈȮɯ×ÈÙÊÌɯØÜÌɯÑÌɯÝÖÐÚɯ$ÓÐáÈÉÌÛÏɯÈÝÌÊɯÓÈØÜÌÓÓÌɯÑɀÈÐɯÌÜɯÓÈɯÊÏÈÕÊÌɯËÌɯ

travailler pendant de nombreuses ÈÕÕõÌÚɯËÈÕÚɯÓɀÈËÔÐÕÐÚÛÙÈÛÐÖÕɯÙÌÕÕÈÐÚÌȭɯ#ÈÕÐÌÓÓÌɯØÜÐɯÌÚÛɯ

près de moi également. Comment pourrions -nous nous priver de cette qualité et de ces 

ÊÖÔ×õÛÌÕÊÌÚɯËÌÚɯÈËÔÐÕÐÚÛÙÈÛÐÖÕÚɯØÜÐȮɯ×ÖÜÙɯÜÕÌɯÎÙÈÕËÌɯ×ÈÙÛÐÌɯËɀÌÕÛÙÌɯÌÓÓÌÚɯÕÌɯËÌÔÈÕËÌÕÛɯ

ØÜÌɯÊÌÓÈȮɯËɀÐÕÚÊÙÐÙÌɯËÈÕÚɯÊÏacune de nos politiques publiques et avec un objectif de 

ÓɀÐÕÛõÙ÷ÛɯÎõÕõÙÈÓɯÌÛɯËÌɯÓÈɯÕõÊÌÚÚÐÛõɯËɀÜÕɯÚÌÙÝÐÊÌɯ×ÜÉÓÐÊɯËÌɯØÜÈÓÐÛõȮɯÊÖÔÔÌÕÛɯ×ÖÜÙÙÐÖÕÚ-

nous nous priver de ces forces vives et de ces obligations de service  ? 

(ÓɯÕɀàɯÈɯØÜɀãɯÙÌ×ÙÌÕËÙÌɯÓÌÚɯÖÉÓÐÎÈÛÐÖÕÚɯde la loi Vallaud -Belkacem pour savoir que, déjà, 

ÊÏÈØÜÌɯÊÖÓÓÌÊÛÐÝÐÛõɯËÖÐÛɯÙÌÕËÙÌɯÊÖÔ×ÛÌɯËÜɯ×ÓÈÕɯËɀõÎÈÓÐÛõȮɯÊÏÈØÜÌɯÈÕÕõÌȮɯÈÝÈÕÛɯÓÌɯÝÖÛÌɯËÌɯÚÖÕɯ

budget. Je crois vraiment important, que, fort heureusement, nous ayons un ou deux ans 

sans élections. Et je vous ÙÌÕÝÖÐÌɯÈÜÚÚÐɯÈÜßɯÛÙÈÝÈÜßɯËÜɯ'ÈÜÛɯÊÖÕÚÌÐÓɯãɯÓɀõÎÈÓÐÛõɯØÜÐ a une 

×ÙÖËÜÊÛÐÖÕɯËɀÌßÊÌÓÓÌÕÊÌȮɯ×ÈÙɯÌßÌÔ×ÓÌɯaux travaux sur la parité.  

"ÌɯÕɀÌÚÛɯ×ÈÚɯ×ÈÙÊÌɯØÜÌɯÓÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯÚÖÕÛɯ×ÙõÚÌÕÛÌÚɯËÈÕÚɯÓÌÚɯÈÚÚÌÔÉÓõÌÚɯØÜÌɯÓÌɯÛÙÈÝÈÐÓɯÝÈɯÚÌɯ

faire autrement, mais je trouvais im portant de prendre la parole pour les collectivités. Un 

ÊÌÙÛÈÐÕɯÕÖÔÉÙÌɯËÌɯÝÖÚɯÛÌÙÙÐÛÖÐÙÌÚɯÚÖÕÛɯÚÐÎÕÈÛÈÐÙÌÚɯËÌɯÓÈɯÊÏÈÙÛÌɯÌÜÙÖ×õÌÕÕÌɯ×ÖÜÙɯÓɀõÎÈÓÐÛõɯ

entre les femmes et les hommes dans les collectivités locales. Soyez soucieuses et 

exigeantes par rapport aux engagements qui ont été pris dans la signature de cette charte 

ÌÛɯËÌÚɯ×ÓÈÕÚɯËɀÈÊÛÐÖÕɯØÜÐɯàɯÚÖÕÛɯÈÍÍÌÊÛõÚȭ 

Applaudissements. 

 

,ÐÊÏöÓÌɯ+.4/ 

Je pense que chacune de nous effectivement peut interpeller ces nouveaux ou nouvelles 

député.e.s sur comment ils se positionnent par rapport aux droits des femmes avec un petit 

ØÜÌÚÛÐÖÕÕÈÐÙÌȮɯÍÈÐÙÌɯÓÌɯ×ÖÐÕÛɯÌÛɯÓÌÚɯÚÖÓÓÐÊÐÛÌÙɯõÝÐËÌÔÔÌÕÛȮɯÓÌÚɯÚÌÕÚÐÉÐÓÐÚÌÙȮɯÓÌÜÙɯËÐÙÌɯØÜɀÐÓɯàɯÈɯ

des formations pour élu.e.s. 

 

Clémence PERVENCHE 

)ÜÚÛÌȮɯ×ÈÙÊÌɯØÜɀÖÕɯ×ÈÙÓÈÐÛɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌȮɯÌÛɯÑÌɯ×ÌÕÚÌɯÌÍÍÌÊÛÐÝÌÔÌÕÛɯØÜÌɯÊɀÌÚÛɯÐÔ×ÖÙÛÈÕÛȭɯ)Ìɯ

représente à sa demande, Adrien Morenas ,  député La REM de Carpentras (suppléant de 

Brune Poirson ), de la 3ème circonscription du Vaucluse.  

Applaudissements. 

 

,ÐÊÏöÓÌɯ+.4/ 

On va rapidement lever la séance. On vous invite à revenir à 19 heures, pour assister à la 

lecture du texte de cHARBȭɯ2ÜÙÛÖÜÛȮɯÕɀÖÜÉÓÐÌáɯ×ÈÚɯÝÖÛÙÌɯÉÈËÎÌɯ×ÖÜÙɯÙÌÕÛÙÌÙɯÚÐÕÖÕɯÝÖÜÚɯÕÌɯ

pouvez pas rentrer pour la lecture du texte de "' 1!ȭɯ,ÌÙÊÐȭɯ ɯÛÖÜÛɯãɯÓɀÏÌÜÙÌȭ
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DÉBAT 

animé par Marika BRET de Charlie Hebdo et  Gérald DUMONT de la Cie  Théâtre K 

à la suite de la pièce de théâtre tirée du texte de CHARB 

« +ÌÛÛÙÌɯÈÜßɯÌÚÊÙÖÊÚɯËÌɯÓɀÐÚÓÈÔÖ×ÏÖÉÐÌ qui font le jeu des racistes  », 

Interprétée et mise en scène par Gérald DUMONT 

 

,ÐÊÏöÓÌɯ+.4/ 

Nous allons laisser la parole pour le débat à Marika Bret ȮɯËÌɯÓɀõØÜÐ×ÌɯËÌɯCharlie Hebdo qui 

ÕÖÜÚɯÍÈÐÛɯÓÈɯÛÙöÚɯÎÙÈÕËÌɯÈÔÐÛÐõɯËɀ÷ÛÙÌɯÐÊÐȭɯ-ÖÜÚɯÝÖÜÓÖÕÚ ÝÖÜÚɯËÐÙÌɯØÜÌɯ+ɀ ssemblée des 

FÌÔÔÌÚɯÌÚÛɯÌßÛÙ÷ÔÌÔÌÕÛɯÍÐöÙÌɯËɀÈÊÊÜÌÐÓÓÐÙɯÊÌÛÛÌɯÓÌÊÛÜÙÌɯÊÌɯÚÖÐÙ, et de lɀÈÝÖÐÙɯÐÕÚõÙõÌɯÈÜɯÊĨÜÙɯ

de sÖÕɯ4ÕÐÝÌÙÚÐÛõɯËɀõÛõȮɯconsacrée à des travaux et à une réflexion collective autour des 

extrémismes politiques et religieux. Je vous remercie beaucoup de votre présence.  

 

,ÈÙÐÒÈɯ!1$3 

Merci. Effectivement, je suis Marika Bret, je travaille chez Charlie Hebdo. Je suis, entre-autres, 

ËÐÙÌÊÛÙÐÊÌɯËÌÚɯÙÌÚÚÖÜÙÊÌÚɯÏÜÔÈÐÕÌÚȮɯ×ÈÙÊÌɯØÜɀÐÓɯÈɯÍÈÓÓÜɯÜÕÌɯ#1'ɯÈ×ÙöÚɯÑÈÕÝÐÌÙ 2015. Je suis 

aussi celle qui va à la rencontre de tout public. Avant de poursuÐÝÙÌɯÑÌɯÝÖÜËÙÈÐÚɯËɀÈÉÖÙËɯËÐÙÌɯ

merci à Geneviève, à Claire et à toutes celles qui nous ont réservé un accueil chaleureux. 

$ÎÈÓÌÔÌÕÛɯËÐÙÌɯÔÌÙÊÐɯãɯ+ɀ ÚÚÌÔÉÓõÌɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯÌÛɯãɯÓɀÈÚÚÖÊÐÈÛÐÖÕɯ$ÓÜȭÌȭÚɯÊÖÕÛÙÌɯÓÌÚɯ

violences faites aux femmes, de proposer ce débat, ×ÈÙÊÌɯØÜÌɯÑÌɯÕÌɯÚÈÐÚɯ×ÈÚɯÚÐɯÝÖÜÚɯÓɀÈÝÌáɯ

remarqué, mais cela devient de plus en plus compliqué de débattre. Et quand je vois à ma 

droite et à ma gauche, cette exposition « Elles comme Laïcité » de Femmes Solidaires et de Clara 

magazine et ces panneaux avec les dessins des dessinateurs de Charlie, Charb, Coco, Juin, 

cela fait du bien.  

)ÌɯÝÖÜËÙÈÐÚɯÝÖÜÚɯÙÌÔÌÙÊÐÌÙɯÈÜÚÚÐȮɯ×ÈÙÊÌɯØÜÌɯÊÌÓÈɯÔÌɯËÖÕÕÌɯÓɀÖÊÊÈÚÐÖÕɯËÌɯÝÖÜÚɯ×ÈÙÓÌÙɯËÌɯ

Charb, Charb, le directeur de publication, le journaliste, le dessi nateur  qui dessinait 

ËÌ×ÜÐÚɯØÜɀÐÓɯõÛÈÐÛɯÛÖÜÛɯ×ÌÛÐÛȭɯ2ÌÚɯ×ÙÌÔÐöÙÌÚɯÊÈÙÐÊÈÛÜÙÌÚȮɯÊɀõÛÈÐÛɯãɯÕÌÜÍɯÈÕÚȮɯÚÌÚɯ×ÙÌÔÐöÙÌÚɯ

publications dans le journal du lycée. Charb, qui une fois le bac en poche se demandait 

comment il allait faire pour devenir dessinateur de pre ÚÚÌȭɯ ÓÖÙÚɯÐÓɯÚɀÌÚÛɯÐÕÚÊÙÐÛɯËÈÕÚɯÜÕÌɯ

õÊÖÓÌɯËÌɯ×ÜÉȭɯ"ÌɯÕɀÌÚÛɯ×ÈÚɯØÜɀÐÓɯÝÖÜÓÈÐÛɯËÌÝÌÕÐÙɯ)ÈÊØÜÌÚɯ2õÎÜõÓÈȮɯÐÓɯÝÖÜÓÈÐÛɯÑÜÚÛÌɯÈ××ÙÌÕËÙÌɯãɯ

dessiner et cette école, ÐÓɯÓɀÈɯØÜÐÛÛõÌɯÈÜɯÉÖÜÛɯËÌɯÛÙÖÐÚɯÔÖÐÚɯØÜÈÕËɯÜÕɯËÌɯÚÌÚɯ×ÙÖÍÌÚÚÌÜÙÚɯÓÜÐɯÈɯ

Ìß×ÓÐØÜõɯØÜɀÐÓɯõÛÈÐÛɯÓÌɯÍÜÛÜr Michel - ÕÎÌɯËÌɯÓɀÈÕ ƖƔƔƔȭɯ(ÓɯÌÚÛɯ×ÈÙÛÐȱɯ/ÖÜÙØÜÖÐɯÚɀÌÚÛ-il inscrit 

dans une école de pub ȳɯ"ɀÌÚÛɯ×ÈÙÊÌɯØÜɀÐÓɯÕɀÌßÐÚÛÈÐÛɯ×ÈÚɯÌÛɯÐÓɯÕɀÌßÐÚÛÌɯÛÖÜÑÖÜÙÚɯ×ÈÚɯËÌɯÍÐÓÐöÙÌɯ

« dessin de presse ɌɯËÈÕÚɯÈÜÊÜÕÌɯõÊÖÓÌȭɯ(ÓɯÍÈÜÛɯÊÏÖÐÚÐÙɯÌÕÛÙÌɯÓɀõÊÖÓÌɯËÌɯÑÖÜÙÕÈÓÐÚÔÌɯÖÜɯÓÌÚɯ

Beaux- ÙÛÚȭɯ"ɀÌÚÛɯËÖÔÔÈÎÌȮɯ×ÈÙÊÌɯØÜÌɯÕÖÕɯÚÌÜÓÌÔÌÕÛȮɯÐÓɯÍÈÜÛɯÈ××ÙÌÕËÙÌɯãɯÍÈÐÙÌɯÜÕɯËÌÚÚÐÕɯ

ËÌɯ×ÙÌÚÚÌȮɯÔÈÐÚɯÈÜÑÖÜÙËɀÏÜÐɯÑÌɯ×ÌÕÚÌɯØÜɀÐÓɯÍÈÜËÙÈÐÛɯÈÜÚÚÐɯÈ××ÙÌÕËÙÌɯãɯÓÌÚɯÓÐÙÌȭ 

Je suis contente de parler de Charb, parce que Charb était militant, jamais encarté.  Il tenait 

ÛÙÖ×ɯãɯÚÈɯÓÐÉÌÙÛõɯÌÛȮɯ×ÈÙÊÌɯØÜɀÐÓɯËÐÚÈÐÛ : « ,ÌÛÛÌáɯËÌÜßɯÔÐÓÐÛÈÕÛÚɯËɀÜÕɯÔ÷ÔÌɯ×ÈÙÛÐɯËÈÕÚɯÜÕÌɯÚÌÜÓÌɯ

pièce et ils vous font trois coins. » 

Je suis contente de vous parler de Charb, tout particulièrement ce soir, de Charb 

féministe , de ChaÙÉɯ×ÖÜÙɯÓɀõÎÈÓÐÛõɯËÌÚɯËÙÖÐÛÚȮɯËÌɯ"ÏÈÙÉɯ×ÖÜÙɯÓɀõÔÈÕÊÐ×ÈÛÐÖÕȮɯ×ÈÙÊÌɯØÜÌɯ
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ÓɀõÔÈÕÊÐ×ÈÛÐÖÕɯ ÊɀÌÚÛɯ ÜÕÌɯ õÓõÝÈÛÐÖÕɯ ËÌɯ ÚÖÐȮɯ ãɯ ÓÈɯ ËÐÍÍõÙÌÕÊÌɯ ËÌɯ ÓÈɯ ÚÖÜÔÐÚÚÐÖÕɯ ØÜÐɯ ÌÚÛɯ

ÓɀÌÕÍÌÙÔÌÔÌÕÛɯËÌɯÚÖÐȭɯ(ÓɯÔÐÓÐÛÈÐÛɯÈÜÚÚÐɯȹÑÌɯ×ÖÜÙÙÈÐÚɯÌÕɯËÐÙÌɯÉÌÈÜÊÖÜ×Ⱥɯ×ÖÜÙɯÓÌɯÚÈÝÖÐÙɯÈÊÊÌÚÚÐÉÓÌɯ

à tous, la culture accessible à tous, tout cela pourquoi ? Pour aiguiser le sens critique. Charb 

ÈÐÔÈÐÛɯÙÐÙÌȮɯ"ÏÈÙÉɯÈÐÔÈÐÛɯÍÈÐÙÌɯÙÐÙÌɯÚÜÙɯËÌÚɯÚÜÑÌÛÚɯËɀÈÊÛÜÈÓÐÛõɯØÜÐɯÕÌɯÚÖÕÛɯ×ÈÚɯÛÖÜÑÖÜÙÚɯËÙĠÓÌÚȭ 

Ce livre, dont les extraits mis en scène par Gérald Dumont, que vous avez vus ce soir, après 

quelques dernières corrections faites le 5 ÑÈÕÝÐÌÙȮɯËÌÝÈÐÛɯÚÖÙÛÐÙɯÌÕɯÍõÝÙÐÌÙȭɯ.ÕɯÓɀÈɯÚÖÙÛÐɯÌÕɯÈÝÙÐÓɯ

ËÈÕÚɯÜÕɯÊÖÕÛÌßÛÌɯØÜÐȮɯÍÐÕÈÓÌÔÌÕÛȮɯÕɀÈɯ×ÈÚɯÉÌÈÜÊÖÜ×ɯÊÏÈÕÎõȭɯ0ÜÌÓɯÌÚÛɯÓÌɯÊÖÕÛÌßÛÌ ȳɯ+ɀõØÜÐ×Ìɯ

de Charlie Hebdo, et Charb en particuli er, sont accusés... Non seulement ils y sont morts 

pour la liberté, mais en plus, ils en seraient responsables. "ÏÈÙÉɯÈɯõÛõɯÈÊÊÜÚõɯËɀÈÝÖÐÙɯ

emmené son équipe à la mort.  "ÏÈÙÉɯÈɯõÛõɯÈÊÊÜÚõɯËÌɯÚɀ÷ÛÙÌɯÌÕÍÖÕÊõɯËÈÕÚɯÜÕÌɯÍÖÙÔÌɯËÌɯ

ÙÈËÐÊÈÓÐÛõɯÌÛɯËÌɯÕɀÈÝÖÐÙɯ×ÈÚɯÌÜɯÓɀÐÕÛÌÓÓÐÎÌÕÊÌɯËÌɯÔÌÛÛÙÌɯÛÖÜÛɯÊÌÓÈɯËÌɯÊĠÛõɯØÜÌÓØÜÌÚɯÑÖÜÙÚȮɯ

quelques heures, quelques instants. Ces mots-là très précis sont le reflet de ce qui se passe 

depuis janvier  ƖƔƕƙɯÌÛɯÐÓÚɯÚÖÕÛɯÚÐÎÕõÚɯ8ÈÕÕɯ,ÖÐßɯÌÛɯÊɀõÛÈÐÛɯÌÕɯÈÝÙÐÓ 2017 dans « .ÕɯÕɀÌÚÛɯ×ÈÚɯ

couchés». 

Alors, le contexte : en plus de la culpabilité, les « oui, mais » étaient repartis. Oui, mais il ne 

ÍÈÓÓÈÐÛɯ×ÈÚɯÙÌÔÌÛÛÙÌɯËÌɯÓɀÏÜÐÓÌɯÚÜÙɯÓÌɯÍÌÜȮɯÖÜÐȮɯÔÈÐÚɯÐÓɯÕÌɯÍÈÓÓÈÐÛɯ×ÈÚɯËÌÚÚÐÕÌÙɯ,ÈÏÖÔÌÛȮɯÖÜÐȮɯ

mais vous insultez tous les musulmans, vous commettez des crimes de lèse-ÙÌÓÐÎÐÖÕɯȱÝÖÜÚɯ

êtes racistes, islamophobes, etc., etc., etc. Alors, on a sorti ce livre. Ce livre est une mise au 

point, pas un livre -testament ÊÖÔÔÌɯÑɀÈÐɯ×ÜɯÓÌɯÓÐÙÌɯÐÊÐɯÖÜɯÓãȭɯ"ɀÌÚÛɯÜÕÌɯÔÐÚÌɯÈÜɯ×ÖÐÕÛɯÚÜÙɯÊÌÚɯ

ÒÐÓÖÔöÛÙÌÚɯËÌɯÔÌÙËÌɯÑÌÛõÚɯãɯÓɀõØÜÐ×ÌɯËÌɯ"ÏÈÙÓÐÌɯ'ÌÉËÖɯ×ÌÕËÈÕÛɯËÌÚɯÈÕÕõÌÚȮɯÌÛɯØÜÐɯÚɀÌÚÛɯ

retrouvée profondément seule dans ses combats. 7-8-9 ÑÈÕÝÐÌÙȱɯ $Ûɯ ×ÜÐÚȮɯ ÈÙÙÐÝÌɯ ÓÌɯ

13 novembre. Et là, elles étaient coupables de quoi, les victimes du 13 novembre ? Mais le 

système médiatique, qui a toujours réponse à tout, a inventé quelque chose de formidable : 

le 13 novembre, il a parlé de victimes innocentes, à croire que celles des 7-8-9 janvier ne 

ÓɀõÛÈÐÌÕÛɯ×ÈÚȭɯ 

Alors, quand Gérald a proposé de monter cette lecture ! Dans un premier temps, son projet 

õÛÈÐÛɯËɀÈÓÓÌÙɯËÈÕÚɯÓÌÚɯõÊÖÓÌÚɯÌÛɯËÈÕÚɯÓÌÚɯÊÌÕÛÙÌÚɯÚÖÊÐÈÜßȮɯËɀÈÓÓÌÙɯãɯÓÈɯÙÌÕÊÖÕÛÙÌɯËÌɯÊÌÛÛÌɯÑÌÜÕÌÚÚÌȮɯ

ØÜÐɯÚɀõÛÈÐÛɯÙÌÛÙÖÜÝõÌɯ×ÙÖÑÌÛõÌɯËÈÕÚɯÓÌɯÊÏÈÖÚɯËÜɯÔÖÕËÌȮɯ×ÖÜÙɯÌÚÚÈàÌÙɯËÌɯÙõ×ÖÕËÙÌɯãɯÓÌÜÙÚɯ

ØÜÌÚÛÐÖÕÚȭɯ3ÖÜÛɯÚɀÌÚÛɯÛÖÜÑÖÜÙÚɯÉÐÌÕɯ×ÈÚÚõȭɯ"ɀõÛÈÐÛɯ×ÈÙÍÖÐÚɯÝÐÙÜÓÌÕt, parfois triste, mais ce 

ËÐÈÓÖÎÜÌɯÈÝÌÊɯÓÌÚɯÑÌÜÕÌÚɯÚɀÌÚÛɯÛÖÜÑÖÜÙÚɯÉÐÌÕɯ×ÈÚÚõȭɯ ÓÖÙÚȮɯ&õÙÈÓËɯ#ÜÔÖÕÛɯÚɀÌÚÛɯËÐÛ : « Puisque 

ÊɀÌÚÛɯÊÖÔÔÌɯñÈȮɯ×ÖÜÙØÜÖÐɯÕÌɯ×ÈÚɯ×ÙÖ×ÖÚÌÙɯÊÌÛÛÌɯÓÌÊÛÜÙÌɯãɯÛÖÜÛɯ×ÜÉÓÐÊ ? » !ÖÕÕÌɯÐËõÌȮɯÔÈÐÚɯÝÖÐÓãȱ 

Programmée à Lille, programmée à Arras, programmée à Avignon, programmée à Lormont 

(Gironde) , eh bien non !ȱɯ+Ìɯ×ÙõÚÐËÌÕÛɯËÌɯÓÈɯÍÈÊÜÓÛõɯËÌɯ+ÐÓÓÌɯÊÙÈÐÕÛɯËÌÚɯËõÉÖÙËÌÔÌÕÛÚȭɯ/ÖÜÙɯ

Arras, le MRAP et la Ligue des droiÛÚɯËÌɯÓɀ'ÖÔÔÌɯÚɀàɯÖ××ÖÚÌÕÛȭɯ+Èɯ+igue des droits de 

Óɀ'ÖÔÔÌɯËõÊÓÈÙÌɯØÜÌɯÕÖÜÚȮɯÓÌÚɯÝÐÝÈÕÛÚȮɯõÛÐÖÕÚɯÌÕɯÛÙÈÐÕɯËɀÐÕÚÛÙÜÔÌÕÛÈÓÐÚÌÙɯÓɀĨÜÝÙÌɯÊÜÓÛÜÙÌÓÓÌȮɯ

le livre de Charb, contre les libertés. Quant à Avignon, après des mois de travail, parce que 

ÝÖÜÚɯÝÖÜÚɯÐÔÈÎÐÕÌáɯØÜÌɯÓɀÖÕɯÕÌɯÝÈɯ×ÈÚɯÈÜɯÍÌÚÛÐÝÈÓɯËɀ ÝÐÎÕÖÕɯÊÖÔÔÌɯÊÌÓÈȮɯÓÌÚɯÐÕÛÌÙÓÖÊuteurs 

ÚÌɯÚÖÕÛɯÔÐÚɯÈÜßɯÈÉÖÕÕõÚɯÈÉÚÌÕÛÚȭɯ$ÛɯËõÉÜÛɯÈÖĸÛȮɯÊɀÌÚÛɯÓÈɯ,ÈÐÙÐÌɯËÌɯ+ÖÙÔÖÕÛɯØÜÐɯdéprogramme 

ãɯÓÈɯËÌÙÕÐöÙÌɯÔÐÕÜÛÌɯÌß×ÓÐØÜÈÕÛɯÝÐÈɯÓɀÈËÑÖÐÕÛɯÈÜɯÔÈÐÙÌɯØÜÌɯÓÌɯÓÐÝÙÌɯËÌɯ"ÏÈÙÉȮɯÕÌɯÝÈɯ×ÈÚɯËÈÕÚɯ

ÓÌɯÚÌÕÚɯËɀÜÕÌɯ« transmission apaisée de la laïcité »ȱ 

+ãɯÑɀÈÐɯÌÕÝÐÌɯËÌɯ×ÈÙÓÌÙɯËÌɯÔÈɯÑÖÜÙÕõÌɯËɀÏÐÌÙɯãɯ"ÏÈÙÓÐÌɯ'ÌÉËÖȭɯ)ɀõÛÈÐÚɯËÈÕÚɯÊÌÛÛÌɯ×ÐöÊÌȮɯØÜÌɯ

×ÖÜÙÛÈÕÛɯÑÌɯÊÖÕÕÈÐÚɯ×ÈÙɯÊĨÜÙȮɯÌÛɯÑɀõÛÈÐÚɯÜÕɯ×ÌÜɯÌÍÍÙÈàõÌȭɯ'ÐÌÙȮɯÑÌɯÔÌɯÚÜÐÚɯËÌÔÈÕËõɯÚÐɯÖÕɯ

ÙÌÝÌÕÈÐÛɯÌÕɯƖƔƔƚȮɯÚÐɯÖÕɯÙÌÝÌÕÈÐÛɯÌÕɯƖƔƕƕȱɯ$ÕɯÊÈÜÚÌȮɯÓÈɯËÌÙÕÐöÙÌɯÜÕÌɯÚÐÎÕõÌɯ)ÜÐÕɯȱɯ.ÜÐȮɯÐÓɯàɯ
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a marqué « islam » dans le titre, et oui, elle pose une question évidemment. Arrivent des 

kilomètres, des milliers et des milliers de mails  : on recommence, nos caricatures sont 

excessives, la caricature est injurieuse envers tous les musulmans, nous sommes bien sûr 

toujours islamophobes, racistes, etc. Nous sommes aussi vendus au Front national. Nous 

sommes vendus au CRIF. Et ça recommence : les menaces pour distiller la peur et cela va 

de : « Fais attention quand tu marches, regarde bien derrière toi » à « Le travail des frères Kouachi 

ÕɀÌÚÛɯ×ÈÚɯÛÌÙÔÐÕõȭ » Alors, on en est où ? 

Charb censuré, Charlie Hebdo encore menacé, parce que nous nous interrogeons sur la place 

ËÌɯÓÈɯÙÌÓÐÎÐÖÕȮɯÌÛɯÕÖÛÈÔÔÌÕÛɯÓɀÐÚÓÈÔɯõÝÐËÌÔÔÌÕÛȮɯËÈÕÚɯÓÌÚɯÈÛÛÌÕtats, alors, à nouveau, nous 

sommes des blasphémateurs. On est accusés de quoi ? De ne pas fuir le débat. Oui, on use 

ËÌɯÊÌɯËÙÖÐÛɯÈÉÚÖÓÜÔÌÕÛɯÐÕÈÓÐõÕÈÉÓÌɯËɀÌß×ÙÐÔÌÙɯÕÖÛÙÌɯÝÐÚÐÖÕɯËÜɯÔÖÕËÌȭɯ2ÈÕÚɯÓÐÔÐÛÌÚ ? Si, il y 

ÌÕɯÈɯÜÕÌȮɯÓÌÚɯÓÖÐÚȭɯ-ÖÜÚɯÙÌÚ×ÌÊÛÖÕÚɯÓÌÚɯÓÖÐÚȱ Celles de la démocratie, celles qui sont 

discutables, modifiables, opposables, contrairement aux lois divines qui sont, elles, 

décrétées par nature, immuables, non négociables et éternelles.  

 ÓÖÙÚȮɯÖÜÐȮɯ÷ÛÙÌɯÊÏÖØÜõȮɯÊÌÓÈɯÍÈÐÛɯ×ÈÙÛÐÌɯËÜɯËõÉÈÛȮɯÐÓɯÕɀàɯÈɯ×ÈÚ de problème. Etre menacés de 

mort, peut -÷ÛÙÌɯÜÕɯ×ÌÜɯÔÖÐÕÚȮɯ÷ÛÙÌɯÛÜõÚȮɯÊÈÙÙõÔÌÕÛɯ×ÈÚɯËÜɯÛÖÜÛȱɯ"ÏÈÙÉɯÕɀÌÚÛɯ×ÈÚɯÊÖÜ×ÈÉÓÌɯ

ËɀÈÝÖÐÙɯõÛõɯÝÐÊÛÐÔÌȭɯ$ÊÙÐÙÌȮɯËÌÚÚÐÕÌÙȮɯ×ÈÙÓÌÙȮɯÑÖÜÌÙȮɯÊÌÓÈɯ×ÈÙÛÐÊÐ×ÌɯËÌɯÓÈɯÊÖÔÔÜÕÐÊÈÛÐÖÕɯËÌÚɯ

ÐËõÌÚɯÌÛɯÊɀÌÚÛɯÉÐÌÕɯ×ÖÜÙɯÈÝÖÐÙɯÜÚõɯËÌɯÊÌÛÛÌɯÓÐÉÌÙÛõɯØÜɀÐÓÚɯÖÕÛɯõÛõɯÛÜõÚȭ Aucun code, aucune 

ÙöÎÓÌȮɯÈÜÊÜÕɯÜÚÈÎÌȮɯÈÜÊÜÕɯ×ÖÜÝÖÐÙɯØÜɀÐÓɯÚÖÐÛɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌɯÖÜɯÐÕÚÛÐÛÜÛÐÖÕÕÌÓȮɯÈÜÊÜÕÌɯÊÙÖàÈÕÊÌɯ

ÕɀõÊÏÈ××ÌɯãɯÓɀÌÔ×ÙÐÚÌɯËÌɯÕÖÛÙÌɯÐÕÛÌÕÛÐÖÕ ÊÙÐÛÐØÜÌȭɯ ÓÖÙÚȮɯÑÌɯÊÙÈÐÕÚɯØÜɀãɯ"ÏÈÙÓÐÌɯ'ÌÉËÖȮɯÑÌɯ

crains que pour Gérald Dumont, je crains que pour vous aussi, militantes, il va nous falloir 

ÍÈÐÙÌɯ×ÙÌÜÝÌɯËɀÜÕɯÌÕÛ÷ÛÌÔÌÕÛɯÐÔ×ÖÙÛÈÕÛɯÔÈÓÎÙõɯÓÌÚɯÔÌÕÈÊÌÚɯËɀÖķɯØÜɀÌÓÓÌÚɯÝÐÌÕÕÌÕÛȮɯ×ÈÙÊÌɯ

que si nous cédons, non seulement, ce serait piétiner leur mémoire, ce serait aussi valider la 

délivrance de fatwas. Pour rappel, Riss, directeur de la publication du journal, sa tête vaut 

250 000 dollars. Et ce serait accepter tout le reste, les sentences, les coups de fouet, les 

peines de prison dans des prisons pourries, ce serait ferm er les yeux sur ces femmes 

kidnappées, mises en cage, vendues au marché des esclaves, etc., etc. 

 ÓÖÙÚȮɯÈÝÈÕÛɯËÌɯÝÖÜÚɯÓÈÐÚÚÌÙɯÓÈɯ×ÈÙÖÓÌȮɯÑɀÈÐɯÌÕÝÐÌɯËÌɯÛÌÙÔÐÕÌÙɯ×ÈÙɯÊÌÛÛÌɯ×ÏÙÈÚÌɯËÌɯ"ÏÈÙÉɯȯɯ« Le 

×ÐÙÌȮɯÊÌɯÕɀÌÚÛɯ×ÈÚɯØÜÌɯÓÌɯÔÌÐÓÓÌÜÙɯÈÐÛɯÜÕÌɯÍÐÕȮɯÊɀÌÚÛɯØÜÌɯÓÌɯ×Ðre ait un début. » 

Applaudissements. 

+ɀÐËõÌȮɯÊÖÔÔÌɯÈ×ÙöÚɯÊÏÈÊÜÕÌɯËÌÚɯÙÌ×ÙõÚÌÕÛÈÛÐÖÕÚȮɯÊɀÌÚÛɯËÌɯËõÉÈÛÛÙÌȮɯËɀõÊÏÈÕÎÌÙȮɯ×ÖÜÙɯÕÖÜÚȮɯ

de répondre aux questions, mais aussi avoir des avis, des opinions, etc. 

 

Nina SANKARI  

"ÌɯØÜÌɯÑɀÈÐɯÝÜɯËÈÕÚɯÊÌÛÛÌɯÓÌÊÛÜÙÌ-spectacle me touche profondément. Je suis organisatrice de 

« Journées athées » qui se tiennent à Varsovie depuis quelques années.  

En 2015, en mars, Gérard BIARD, le rédacteur en chef devait venir parler à une des 

conférenÊÌÚȭɯ(ÓɯÈÝÈÐÛɯËÖÕÕõɯÚÖÕɯÈÊÊÖÙËɯÌÕɯƖƔƕƘȭɯ$Ûɯ×ÜÐÚɯÐÓɯàɯÈɯÌÜɯÓɀÈÛÛÌÕÛÈÛɯÌÕɯÑÈÕÝÐÌÙɯÌÛɯÐÓɯÕɀÈɯ

×ÈÚɯ×ÜɯÝÌÕÐÙȭɯ(ÓɯÕÖÜÚɯÈɯÌÕÝÖàõɯÜÕɯËÌɯÚÌÚɯÈÙÛÐÊÓÌÚȮɯÚÜÙɯÓÈɯÓÐÉÌÙÛõɯËÌɯÊÖÕÚÊÐÌÕÊÌȮɯ×ÈÙÊÌɯØÜÌɯÊɀõÛÈÐÛɯ

ÊÌÓÈɯÚÜÙÛÖÜÛɯÓÌɯÚÜÑÌÛȭɯ"ɀõÛÈÐÛɯÜÕɯ×ÌÛÐÛɯÈÙÛÐÊÓÌȭɯ(ÓɯÈɯõÛõɯ×ÜÉÓÐõȭɯ$t plus tard Riss est venu en 

/ÖÓÖÎÕÌȭɯɯ-ÖÜÚɯÈÝÖÕÚɯ×ÈÙÓõɯËÌɯÓÈɯÓÐÉÌÙÛõɯËÌɯÊÖÕÚÊÐÌÕÊÌɯÌÛɯËÌɯÓÈɯ/ÖÓÖÎÕÌɯØÜÐɯÚɀÌÕɯõÓÖÐÎÕÌɯËÌɯ

plus en plus.  
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Après, il y a eu le numéro spécial avec en une « +ɀÈÚÚÈÚÚÐÕɯÊÖÜÙÛɯÛÖÜÑÖÜÙÚ » ØÜÐɯÔɀÈɯÛÖÜÊÏõÌɯ

très profondément en tant qÜɀÈÛÏõÌȮɯ×ÈÙÊÌɯque ÖÜÐɯÐÓɯÊÖÜÙÛɯËÈÕÚɯÓÌɯÔÖÕËÌɯÓɀÈÚÚÈÚÚÐÕɯÌÛɯÊÏÈØÜÌɯ

jour , pendant que nous sommes ici, dÌÚɯÈÛÏõÌÚɯÚÌɯÍÖÕÛɯÛÜÌÙɯ×ÖÜÙɯÓÌɯÚÐÔ×ÓÌɯÍÈÐÛɯØÜɀÐÓÚɯÖÚÌÕÛɯ

ne pas croire en Dieu.  

Alors, je vous invite à venir en Pologne vous qui êtes ici, en mars prochain, du 23 au 25 mars, 

×ÖÜÙɯÕÖÜÚɯÚÖÜÛÌÕÐÙȮɯ×ÈÙÊÌɯØÜÌɯÊÌɯÕɀÌÚÛɯ×ÈÚɯÍÈÊÐÓÌȮɯÖÕɯÕÖÜÚɯÈɯÔ÷ÔÌɯÔÌÕÈÊõÚɯËÌɯËõ×ÖÙÛÈÛÐÖÕȭɯ

Alors, on a fait une manifestation. On est venus à la manifestation avec des valises à la main 

pour faire référence aux déportés.  

+ɀÈÚÚÈÚÚÐÕɯÊourt toujours, non seulement en tuant physiquement, mais surtout en tuant la 

liberté. 

Applaudissements. 

 

,ÈÙÐÒÈɯ!1$3 

Vous avez parlé de Gérard BIARD , rédacteur en chef de Charlie Hebdo, président de « Zéro 

macho Ɍȭɯ+ÜÐɯÈÜÚÚÐɯÌÚÛɯ×ÓÜÚɯØÜɀÌÕÎÈÎõɯËÈÕÚɯÓÈɯÓÜÛÛÌɯ×ÖÜÙɯÓÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯÌÛɯ×ÖÜÙɯÓɀõÎÈÓÐÛõɯËÌÚɯ

droits.  

 

De la salle 

Je ÝÖÜËÙÈÐÚɯÔɀÈËÙÌÚÚÌÙɯãɯÓɀÈÊÛÌÜÙȮɯavoir votre ressenti, parce que moi, en vous écoutant, 

ÑɀÈÝÈÐÚɯ ÌÕÝÐÌɯ Ëɀ÷ÛÙÌɯ ÚÐÓÌÕÊÐÌÜÚÌȮɯ ×ÈÙÊÌɯ ØÜÌɯ ÊɀõÛÈÐÛɯ ÛÙöÚɯ ÐÔ×ÖÙÛÈÕÛɯ ËÌɯ ÊÖÔ×ÙÌÕËÙÌɯ ÓÌɯ

raisonnement. Au ÍÖÕËȮɯÛÖÜÛɯÊÌɯØÜÌɯÝÖÜÚɯÈÝÌáɯÓÜɯÌÚÛɯÜÕɯÙÈÐÚÖÕÕÌÔÌÕÛȭɯ"ɀÌÚÛɯÝÙÈÐÔÌÕÛɯÜÕÌɯ

démonstration ȮɯËÖÕÊɯÊɀÌÚÛɯÊÖÔ×ÓÌßÌɯãɯÚÜÐÝÙÌȮɯËɀÖķɯ×ÌÜÛ-÷ÛÙÌɯÓɀÐÔ×ÙÌÚÚÐÖÕɯØÜÌɯÝÖÜÚȮɯÊÖÔme 

acteur, vous avez pu avoir une forme de silence que je ne qualifierai pas de religieux, mais 

preÚØÜÌȭɯ0ÜÌÓɯÈɯõÛõȮɯÝÖÜÚȮɯÝÖÛÙÌɯÙÌÚÚÌÕÛÐɯ×ÈÙɯÙÈ××ÖÙÛɯÈÜɯ×ÜÉÓÐÊɯËɀÜÕÌɯÔÈÕÐöÙÌɯÎõÕõÙÈÓÌ ? Est-

ÊÌɯØÜÌɯÝÖÜÚɯÈÝÌáɯÌÜɯÓɀÐÔ×ÙÌÚÚÐÖÕɯØÜɀÐÓɯàɯÈÝÈÐÛɯËÌÚɯ×ÜÉÓÐÊÚɯØÜÐɯõÛÈÐÌÕÛɯÊÏÈÓÌÜÙÌÜßȮɯØÜÌɯÊÌÓÜÐ-

ÊÐɯõÛÈÐÛɯÜÕɯ×ÌÜɯÍÙÖÐËɯÈÓÖÙÚɯØÜɀÖÕɯõÛÈÐÛɯÈÛÛÌÕÛÐÝÌÚ ? 

 

&õÙÈÓËɯ#4,.-3 

En plÜÚȮɯÊÌÓÈɯÙõÚÖÕÕÌɯÐÊÐȮɯÊÌÓÈɯÍÈÐÛɯÜÕɯ×ÌÜɯÊÖÔÔÌɯËÈÕÚɯÜÕÌɯõÎÓÐÚÌȮɯÊɀõÛÈÐÛɯÛÙÖ×ɯÉÐÌÕȭɯ-ÖÕȮɯÑɀÈÐɯ

ÚÌÕÛÐɯØÜɀÐÓɯàɯÈÝÈÐÛɯËÌɯÓɀÈÛÛÌÕÛÐÖÕȭɯ)ÌɯÕÌɯÝÈÐÚɯ×ÈÚɯÍÓÈÎÖÙÕÌÙȮɯÔÈÐÚɯÝÖÜÚɯõÛÐÌáɯÜÕɯÊÏÖÜÌÛÛÌɯ×ÜÉÓÐÊȮɯ

×ÈÙÊÌɯØÜɀÐÓɯàɯÈÝÈÐÛɯËÌɯÓɀÈÛÛÌÕÛÐÖÕɯÌÛɯÊÌÓÈɯÙÐÎÖÓÈÐÛɯØÜÈÕËɯÐÓɯÍÈÓÓÈÐt rigoler, donc, moi, cela me va 

ÉÐÌÕȭɯ)ÌɯÕɀÌÕɯËÌÔÈÕËÌɯ×ÈÚɯ×ÓÜÚȭɯ ×ÙöÚȮɯÊɀÌÚÛɯÝÙÈÐɯØÜÌɯÊɀÌÚÛɯÚÌÓÖÕɯÓÌÚɯÚÈÓÓÌÚ, ÐÊÐɯÊɀõÛÈÐÛɯ

ÊÖÔ×ÓÐØÜõɯ×ÖÜÙɯÔÖÐɯÈÜɯÕÐÝÌÈÜɯËÌɯÓɀÈÊÖÜÚÛÐØÜÌɯÕÖÛÈÔÔÌÕÛȭɯ,ÈÐÚɯÑÌɯ×ÌÕÚÌɯØÜÌɯÓÌɯÚ×ÌÊÛÈÊÓÌɯ

commence à avoir un rythme. Moi, je commence à savoir à peu près où je dois poser. Vous 

õÛÐÌáɯÜÕɯÊÏÖÜÌÛÛÌɯ×ÜÉÓÐÊȭɯ,ÌÙÊÐȮɯÊɀõÛÈÐÛɯÊÖÖÓ ! 

 

De la salle 

)ɀÈÐɯÉÌÈÜÊÖÜ×ɯÈÐÔõɯÊÌÛÛÌɯÚÖÐÙõÌȮɯ×ÈÙÊÌɯØÜɀÌÓÓÌɯÌÚÛɯÝÙÈÐÔÌÕÛɯËÈÕÚɯÕÖÛÙÌɯÛÙÈËÐÛÐÖÕȮɯÓÈɯÛÙÈËÐÛÐon 

à laquelle je tiens beaucoup, celle de Diderot  par rapport  au ÉÓÈÚ×ÏöÔÌȮɯËÖÕÊɯÊɀÌÚÛɯÜÕɯÛÙõÚÖÙɯ

ÌßÛÙ÷ÔÌÔÌÕÛɯ×ÙõÊÐÌÜßɯØÜÐȮɯÔÈÓÏÌÜÙÌÜÚÌÔÌÕÛȮɯÕɀÌÚÛɯ×ÈÚɯ×ÈÙÛÈÎõɯËÈÕÚɯÓÌɯÔÖÕËÌȮɯØÜÐɯÌÚÛɯ

ÙÌÔÐÚɯÌÕɯÊÈÜÚÌȮɯËÖÕÊɯÔÌÙÊÐȮɯÔÌÙÊÐɯËÌɯÍÈÐÙÌɯÝÐÝÙÌɯÊÌɯÛÙõÚÖÙɯÌÛɯËÌɯÓÜÐɯËÖÕÕÌÙɯÛÖÜÛÌɯÓɀÈÔ×ÓÌÜÙɯ

ØÜɀÐÓɯÔõÙÐÛÌɯËɀÈÝÖÐÙȭ 

 

De la salle 
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Pour réagir à ce que tu as ditȭɯ0ÜÌÓØÜÌÍÖÐÚȮɯÑɀÈÐɯÌÜɯËÜɯÔÈÓɯãɯÈÊÊÙÖÊÏÌÙȭɯ)ɀÈÐɯÜÕÌɯÈÔÐÌɯØÜÐɯÌÚÛɯ

ÔÖÙÛÌɯ ÈÜɯ !ÈÛÈÊÓÈÕɯ ÌÛɯ ÊɀÌÚÛɯ ÝÙÈÐɯ ØÜÌɯ ÑɀÈÐɯ ÌÜɯ ËÜɯ ÔÈÓɯ ãɯ ÛÌɯ ÚÜÐÝÙÌɯ ØÜÌÓØÜÌÍÖÐÚȭɯ "ɀõÛÈÐÛɯ

ÊÖÔ×ÓöÛÌÔÌÕÛɯõÔÖÛÐÖÕÕÌÓȮɯÔÈÐÚɯÑÌɯ×ÌÕÚÌɯØÜɀÐÓɯàɯÈɯÜÕɯÙÈÐÚÖÕÕÌÔÌÕÛɯÌÛɯØÜÌɯÊÌɯÙÈÐÚÖÕÕement, 

ÔɀÈɯÐÔ×ÈÊÛõÌȭɯ(ÓɯàɯÈÝÈÐÛɯÜÕɯ×ÌÜɯËÌɯÊÖÓöÙÌɯÚÐɯÛÜɯÝÌÜßȭ 

 

&õÙÈÓËɯ#4,.-3 

)ɀÈÐɯÍÈÐÛɯËÌÚɯÊÖÜ×ÌÚɯËÈÕÚɯÓÌɯÛÌßÛÌȮɯ×ÈÙÊÌɯØÜÌɯÚÐɯÑɀÈÝÈÐÚɯÍÈÐÛɯÓɀÐÕÛõÎÙÈÓÌȮɯÊÌÓÈɯÈÜÙÈÐÛɯËÜÙõɯËÌÜßɯ

ÏÌÜÙÌÚȭɯ$Ûɯ×ÜÐÚȮɯÊÖÔÔÌɯËÐÚÈÐÛɯ,ÈÙÐÒÈȮɯÊɀÌÚÛɯØÜÌÓØÜÌɯÊÏÖÚÌɯØÜÌɯÑɀÈÐɯÍÈÐÛɯãɯÓɀÖÙÐÎÐÕÌ pour les 

ÑÌÜÕÌÚȮɯËÖÕÊɯÐÓɯàɯÈɯ×ÓÌÐÕɯËÌɯ×ÈÚÚÈÎÌÚɯØÜÌɯÑɀÈÐɯÚÜ××ÙÐÔõÚȮɯ×ÈÙÊÌɯØÜɀÐÓɯÍÈÓÓÈÐÛɯÜÕɯÍÖÙÔÈÛɯËÌɯ

ÔÖÐÕÚɯËɀÜÕÌɯÏÌÜÙÌɯ×ÖÜÙɯØÜÌɯÊÌÓÈɯÍÖÕÊÛÐÖÕÕÌȭɯ ×ÙöÚȮɯÑɀÈÐɯÝÙÈÐÔÌÕÛɯÌÚÚÈàõɯËÌɯÓÌɯÙÌÕËÙÌɯÓÌɯ×ÓÜÚɯ

didactique possible. 

 

"ÈÙÐÕÌɯ#$+ ' 8$ 

)ÌɯÛÙÖÜÝÌɯØÜÌɯÊɀÌÚÛɯÛÙöÚ réussi. Sincèrement ȵɯ)ɀÈÝÈÐÚɯÓÜɯÓÌɯÛÌßÛÌɯÔÈÐÚɯÑÌɯÕÌɯÓɀÈÝÈÐÚɯ×ÈÚɯÌÕÛÌÕËÜȭɯ

Cela le rend encore plus accessible, et je pense notamment à un public peut-être parfois de 

primo -arrivants ou de gens qui ne maîtrisent pas suffisamment la langue pour pouvoir le 

lire. Du coup, cela en fait un objet sonore qui est pour moi, assez percutant dans la manière 

ËÖÕÛɯÝÖÜÚɯÓɀÐÕÛÌÙ×ÙõÛÌáȭɯ$Ûɯ×ÜÐÚȮɯÑÌɯÛÙÖÜÝÌɯØÜɀÌÕɯ×ÓÜÚȮɯÓɀÏÈÉÐÓÓÈÎÌɯÌÚÛɯÈÚÚÌáɯÚÖÉÙÌȮɯÌÕɯÔ÷ÔÌɯ

temps, il nous aide bien à respirer et justement à rester dans le réciÛɯãɯËÌÚɯÔÖÔÌÕÛÚɯÖķɯÊɀÌÚÛɯ

un peu trop fort.  

)ÌɯÝÖÜÓÈÐÚɯÈÜÚÚÐɯËÐÙÌɯÔÌÙÊÐɯãɯÓɀõØÜÐ×ÌɯËÌɯCharlie HebdoȮɯ×ÈÙÊÌɯØÜɀÈÝÌÊɯFemmes solidaires, 

Charlie HebdoȮɯÊɀõÛÈÐÛɯÚÜÙÛÖÜÛɯÓÈɯÙÌÕÊÖÕÛÙÌɯÈÝÌÊɯ&õÙÈÙËɯ!( 1#ɯØÜÐɯÌÚÛɯÜÕɯÍõÔÐÕÐÚÛÌɯÊÖÕÝÈÐÕÊÜɯ

avec lequel on a fait beaucou×ɯËÌɯËõÉÈÛÚɯÚÜÙɯÓÈɯØÜÌÚÛÐÖÕɯËÌɯÓɀÈÉÖÓÐÛÐÖÕɯËÌɯÓÈɯ×ÙÖÚÛÐÛÜÛÐÖÕȭɯ

"ɀõÛÈÐÛɯÈÝÈÕÛɯƖƔƕƙȮɯÔÈÐÚɯÊɀÌÚÛɯÝÙÈÐɯØÜÌɯÔÖÐȮɯØÜÈÕËɯÑɀÌÕÛÌÕËÚɯ×ÈÙÓÌÙɯËÌɯÓɀõØÜÐ×ÌɯËÌɯ"ÏÈÙÓÐÌȮɯÑÌɯ

suis toujours révoltée, parce que vous êtes une rédaction avec des personnes (je ne 

connaissais paÚɯÝÖÚɯÊÈÔÈÙÈËÌÚɯ×ÌÙÚÖÕÕÌÓÓÌÔÌÕÛȺɯËɀÜÕÌɯÛÌÓÓÌɯÐÕÛÌÓÓÐÎÌÕÊÌȮɯËÌÚɯ×ÌÙÚÖÕÕÌÚɯØÜÐɯ

ÖÕÛɯÜÕÌɯ×ÌÕÚõÌɯÚÐɯÚÛÙÜÊÛÜÙõÌȱɯ$ÛɯÑÌɯÛÙÖÜÝÌɯØÜÌɯÝÖÜÚɯÍÈÐÙÌɯ×ÈÚÚÌÙɯ×ÖÜÙɯËÌÚɯÐÙÙÌÚ×ÖÕÚÈÉÓÌÚɯÖÜɯ

ËÌÚɯ×ÌÙÚÖÕÕÌÚɯØÜÐɯÕÌɯÙõÍÓõÊÏÐÚÚÌÕÛɯ×ÈÚȮɯÊɀÌÚÛɯɯËõÎÜÌÜÓÈÚÚÌȭɯ/ÌÜɯËÌɯÎÌÕÚɯÖÕÛɯÝÖÛÙÌɯÕÐÝÌÈu de 

conscience et votre niveau de réflexion et surtout votre capacité à douter, à vous remettre 

ÌÕɯÊÈÜÚÌȭɯ"ɀÌÚÛɯÚÜÙɯÊÌÚɯÐËõÌÚ-ÓãɯØÜɀÖÕɯÚɀÌÚÛɯÙÌÕÊÖÕÛÙõÚɯÈÝÌÊɯ&õÙÈÙËȭ 

)ÌɯÝÖÜÓÈÐÚɯËÐÙÌɯÜÕÌɯÊÏÖÚÌɯÚÜÙɯÊÌÛÛÌɯÌß×ÖÚÐÛÐÖÕȭɯ0ÜÈÕËɯÖÕɯ×ÈÙÓÌɯËÌɯÓÈĈÊÐÛõȮɯÓɀÌßÛÙ÷ÔÌɯËÙÖÐÛe 

ÕÖÜÚɯÛÖÔÉÌɯËÌÚÚÜÚɯ×ÖÜÙɯÌÚÚÈàÌÙɯËɀ÷ÛÙÌɯÊÖÔÔÌɯËÌɯÉÖÕÚɯÈÔÐÚɯÖÜɯËÌɯÉÖÕÚɯÊÖ×ÈÐÕÚȭɯ2ÐɯÖÕɯÈɯ

ÚÖÜÏÈÐÛõɯÍÈÐÙÌɯÊÌÛÛÌɯÈÝÌÕÛÜÙÌɯÈÝÌÊɯÝÖÜÚȮɯÊɀÌÚÛɯØÜÌɯÑÌɯ×ÌÕÚÌɯØÜÌɯØÜÈÕËɯÖÕɯÝÖÐÛɯÓÈɯ×ÖÙÛõÌɯËÌɯÊÌÚɯ

ËÌÚÚÐÕÚɯÌÛɯÓÈɯÍÖÙÊÌɯØÜÌɯÊÌÓÈɯÈÔöÕÌȮɯÖÕɯÚÌɯËÐÛɯØÜÌɯÊɀõÛÈÐÛɯÜÕÌɯÔÈÕÐöÙÌɯÈÜÚÚi de dire merci de 

toute la pensée qui émane de Charlie Hebdo, ØÜÐɯÕɀÌÚÛɯ×ÈÚɯÙÌÊÖÕÕÜɯãɯÚÈɯÑÜÚÛÌɯÝÈÓÌÜÙȭɯ"ɀÌÚÛɯÔÖÐɯ

qui parle, mais Femmes Solidaires, nous sommes très fières de montrer ces dessins de Charb. 

Si on avait pu, on en aurait montré encore plus, dÌɯ"ÖÊÖɯÉÐÌÕɯÚĸÙɯÌÛɯËÌɯ)ÜÐÕȮɯÔÈÐÚɯÊɀÌÚÛɯÝÙÈÐɯ

ØÜÌɯ×ÖÜÙɯÕÖÜÚȮɯÊɀõÛÈÐÛɯÜÕɯÈÊÛÌɯÍÖÙÛɯËÌɯÚÌɯËÐÙÌɯËɀÌÚÚÈàÌÙɯËÌɯÊÖÕÛÐÕÜÌÙɯãɯÔÖÕÛÙÌÙɯÊÌÛÛÌɯĨÜÝÙÌɯ

ÔÈÑÌÜÙÌɯØÜÐɯÕɀÌÚÛɯ×ÈÚɯÙÌÊÖÕÕÜÌȭ 

+ÈɯËÌÙÕÐöÙÌɯÊÏÖÚÌɯØÜÌɯÑÌɯÝÖÜÓÈÐÚɯËÐÙÌɯÊɀÌÚÛɯÓÈɯØÜÌÚÛÐÖÕɯØÜÌɯÛÜɯ×ÖÚÌÚȮɯ,ÈÙÐÒÈȮɯde la 

compréhension des caricatures. Cette exposition va dans les lycées, et je fais à peu près 

deux, trois fois par semaine pendant la période scolaire des interventions pour parler de 

ÓÐÉÌÙÛõɯËɀÌß×ÙÌÚÚÐÖÕȭɯ)ɀÈÐɯÜÕÌɯ×ÙõÚÌÕÛÈÛÐÖÕɯɯÚÐÔ×ÓÐÍÐõÌɯ×ÖÜÙɯÌÚÚÈàÌÙɯËɀÌß×ÓÐØÜÌÙɯÓÌɯÊÈËÙÌɯÓõÎÈÓȮɯ

Ìß×ÓÐØÜÌÙɯØÜɀÖÕɯÕÌɯÝÖÜÚɯÍÈÐÛɯ×ÈÚɯËÌɯÊÈËÌÈÜßȮɯØÜɀÌÍÍÌÊÛÐÝÌÔÌÕÛȮɯØÜÈÕËɯÝÖÜÚɯÎÈÎÕÌáɯËÌÚɯ
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×ÙÖÊöÚȮɯÊɀÌÚÛɯ×ÈÙÊÌɯØÜÌɯÝÖÜÚɯ÷ÛÌÚɯËÈÕÚɯÓÌɯÊÈËÙÌɯÓõÎÈÓɯÌÛɯØÜÌɯÛÖÜÛɯÊÌÓÈɯÌÚÛɯÙõÎÐɯ×ÈÙɯËÌÚɯÓÖÐÚȮɯÌÛɯ

ØÜɀÖÕɯÕÌɯÍÈÐÛɯ×ÈÚɯËÌɯÊÈËÌÈÜßɯ×ÖÜÙɯ÷ÛÙÌɯÊÖÔ×ÓÈÐÚÈÕÛÚɯÈÝÌÊɯÊÌɯØÜÌɯÚÖÜÝÌÕÛɯÓÌÚɯÓàÊõÌÕÚȮɯÌÛɯ

parfois les profs, appellent « ÓɀÐÚÓÈÔÖ×ÏÖÉÐÌ ». La présentation se termine par quatre 

caricatures dont celle « "ɀÌÚÛɯËÜÙɯËɀ÷ÛÙÌɯÈÐÔõɯ×ÈÙɯËÌÚɯÊÖÕÚ » et celle des survivants. Et à chaque 

fois, à la fin de la présentation, je dis : « Je vais vous proposer de regarder ces dessins de 

presse  ensemble. » Je ne dis pas « caricatures Ɍɯ×ÈÙÊÌɯØÜÌɯÊɀÌÚÛɯÜÕɯÔÖÛɯØÜÐɯÌÚÛɯÊÖÔ×ÓöÛÌÔÌÕÛɯ

hors-ÊÏÈÔ×ȭɯ)ÌɯÛÙÖÜÝÌɯØÜÌɯÊɀÌÚÛɯÐÕÛõÙÌÚÚÈÕÛɯËɀÌß×ÓÐØÜÌÙɯÊÌɯØÜÌɯÊɀÌÚÛɯØÜɀÜÕɯËÌÚÚÐÕɯËÌɯ×ÙÌÚÚÌɯ

ÌÛɯÑɀÐÕÊÓÜÚɯËÌËÈÕÚɯËÌÚɯËÌÚÚÐÕÚɯØÜÐɯÚÌɯÔÖØÜÌÕÛɯËÌÚɯÍõÔÐÕÐÚÛÌÚɯÌÕɯËÐÚÈÕÛɯØÜÌɯÊÌÙÛÈÐÕÌÚȮɯ×ÖÜÙɯ

moi, sont plus compliquées à accepter, par exemple, de se moquer des féministes alors que 

je suis féministe. La caricature induit une sorte de dérision par rapport à ses propres 

convictions. Et généralement, les lycéens commencent par dire : « .ÜÐÓÓÌȮɯÖÜÐÓÓÌȮɯØÜɀÌÚÛ-ce qui 

va nous arriver ? » Et puis, au bout de trois minutes, la tentation est trop grande de regarder 

ensemble ØÜÌÓØÜÌɯÊÏÖÚÌɯØÜÐɯÌÚÛɯØÜÈÕËɯÔ÷ÔÌɯËÜɯËÖÔÈÐÕÌɯËÌɯÓɀÐÕÛÌÙËÐÛȭɯ"ÌɯÚÖÕÛɯËÌÚɯÈËÖÚȭɯ

Cela se passe toujours très bien et la chose qui nous arrive à chaque fois, quand on arrive 

sur cette fameuse caricature « "ɀÌÚÛɯËÜÙɯËɀ÷ÛÙÌɯÈÐÔõɯ×ÈÙɯËÌÚɯÊÖÕÚ », il y a vraiment q uelque chose 

ØÜÐɯÚɀÖÜÝÙÌɯãɯÓÈɯÍÐÕɯËÌɯÓÈɯÊÖÕÝÌÙÚÈÛÐÖÕɯÌÛɯ×ÙÈÛÐØÜÌÔÌÕÛɯãɯƕƔƔ %, les lycéens nous disent : 

« ,ÈÐÚɯÖÕɯÕɀÈÝÈÐÛɯÙÐÌÕɯÊÖÔ×ÙÐÚ ! Tout comme le « Tout est pardonné ɌȮɯÖÕɯÕɀÈÝÈÐÛɯ×ÈÚɯÊÖÔ×ÙÐÚȮɯ

Madame ȵɯ"ɀÌÚÛɯÝÙÈÐȮɯÍÐÕÈÓÌÔÌÕÛȮɯÊÌɯÕɀÌÚÛɯ×ÈÚɯÚÐɯÎÙÈÝÌȭ » 

$ÛɯÑÌɯÝÖÜÓÈÐÚɯÌÕɯÛÌÙÔÐÕÌÙɯ×ÈÙɯÓãȮɯÔÖÐȮɯÊÌÓÈɯÔÌɯÍÈÐÛɯÔÈÙÙÌÙȮɯÊÌÓÈɯÔɀÈɯÛÖÜÑÖÜÙÚɯÍÈÐÛɯÔÈÙÙÌÙȮɯÔÈÐÚɯ

je me suis demandé pourquoi cela me faisait marrer, parce que je suis comme tout le monde, 

ÐÓɯàɯÈɯÍÖÙÊõÔÌÕÛɯËÌÚɯÛÙÜÊÚɯØÜÐɯËÖÐÝÌÕÛɯÔÌɯÊÏÖØÜÌÙȮɯÔÈÐÚɯÊɀÌÚÛɯØÜÌɯÔÖÐȮɯÑɀÈÐɯÎÙÈÕËÐɯÈÝÌÊɯ

6ÖÓÐÕÚÒÐȭɯ"ɀÌÚÛɯÝÙÈÐɯØÜÌɯÊÏÌáɯÔÖÐȮɯÐÓɯàɯÈÝÈÐÛɯÓÈɯ×ÙÌÚÚÌȭɯ/ÖÜÙɯÔÖÐȮɯ6ÖÓÐÕÚÒÐȮɯÊÌÓÈɯÍÈÐÚÈÐÛɯ×ÈÙÛÐÌɯ

ËÌɯÔÖÕɯÜÕÐÝÌÙÚȭɯ ×ÙöÚȮɯ"ÈÉÜɯÝÌÕÈÐÛɯãɯÓÈɯÛõÓõÝÐÚÐÖÕɯØÜÈÕËɯÑɀõÛÈÐÚɯÈÚÚÌáɯÑÌÜÕÌȮɯËÖÕÊɯÑɀÈÐɯÝÜɯ

des dessins de Cabu très jeune aussi et je me dis ØÜÌɯËÜɯÊÖÜ×ȮɯÊÌÓÈɯÔɀÈɯÍÖÙÎõɯÓɀĨÐÓɯÌÛɯÊÌÓÈɯÔÌɯ

×ÌÙÔÌÛɯÈÜÚÚÐɯËÌɯÔÐÌÜßɯÊÖÔ×ÙÌÕËÙÌȭɯ"ɀÌÚÛɯÓãɯÖķɯÑÌɯÝÌÜßɯÝÖÜÚɯËÐÙÌ : il faut continuer, parce 

ØÜÌɯØÜÈÕËɯÐÓɯÚɀÈÎÐÛɯËÜɯËÌÚÚÐÕɯËÌɯ×ÙÌÚÚÌɯÖÜɯËÌɯÓÈɯÊÈÙÐÊÈÛÜÙÌȮɯÖÕɯÕÌɯÙÌÊÖÕÕÈćÛɯ×ÈÚɯÓÌɯÍÈÐÛɯØÜɀÐÓɯ

faut vraiment exercer soÕɯĨÐÓȮɯÌÚÚÈàÌÙɯËÌɯÊÖÔ×ÙÌÕËÙÌɯÌÛɯÚÜÙÛÖÜÛȮɯÐÓɯÕÖÜÚɯÍÈÜÛɯÉÌÈÜÊÖÜ×ɯËÌɯ

ÊÜÓÛÜÙÌɯÎõÕõÙÈÓÌɯ×ÖÜÙɯÊÖÔ×ÙÌÕËÙÌɯÜÕɯËÌÚÚÐÕɯËÌɯ×ÙÌÚÚÌȭɯ3ÈÕÛɯØÜɀÖÕɯÌÕɯÔÖÕÛÙÌÙÈȮɯÖÕɯÚÌÙÈɯ

ÖÉÓÐÎõÚɯËɀ÷ÛÙÌɯÌßÐÎÌÈÕÛÚɯÈÝÌÊɯÕÖÜÚ-Ô÷ÔÌÚɯÌÛɯËɀÌß×ÓÐØÜÌÙɯãɯÊÌÚɯÑÌÜÕÌÚɯÛÖÜÛɯÜÕɯÛÈÚɯËÌɯÊÖÕÊÌ×ÛÚɯ

ØÜɀÖÕɯÕÌɯÓÌÜÙɯÈ××ÙÌÕËɯ×ÈÚȭɯ ÓÖÙÚɯÐÓɯÍÈÜÛɯÊÖÕÛÐÕÜÌÙȮɯ×ÈÙÊÌɯØÜÌɯÊɀÌÚÛɯÜÕÌɯĨÜÝÙÌɯÔÈÑÌÜÙÌȮɯ

ÓɀĨÜÝÙÌɯËÌɯ"ÏÈÙÉɯÌÛɯÐÓɯÍÈÜÛɯÓÈɯÔÖÕÛÙÌÙȭɯ)ÌɯÓÌɯ×ÌÕÚÌɯÝÙÈÐÔÌÕÛȭɯ(ÓɯÍÈÜÛɯÊÖÕÛÐÕÜÌÙɯãɯÓÈɯÔÖÕÛÙÌÙȮɯ

parce que cela nous oblige à expliquer, cela nous oblige à avoir des débats. 

 

,ÈÙÐÒÈɯ!1$3 

,ÌÙÊÐɯãɯÝÖÜÚɯÌÛɯÚÜÙÛÖÜÛȮɯÊɀÌÚÛɯÝÙÈÐɯØÜÌɯÝÖÜÚɯÈÝÌáɯÊÖÔ×ÙÐÚɯØÜÌÓØÜÌɯÊÏÖÚÌɯØÜÐɯÌÚÛɯõÎÈÓÌÔÌÕÛɯ

ËÈÕÚɯÊÌÛÛÌɯÓÌÛÛÙÌȮɯØÜÐɯÕɀÌÚÛɯ×ÈÚɯËÈÕÚɯÓÌɯÚ×ÌÊÛÈÊÓÌȮɯ×ÈÙÊÌɯØÜÌɯÊÌɯÚÖÕÛɯËÌÚɯÌßÛÙÈÐÛÚȮɯÔÈÐÚɯ

effectivement, les journalistes, les dessinateurs de Charlie Hebdo, après le fameux procès de 

2006 avec la une de Cabu, avant 2006, ils étaient journalistes- dessinateurs et après ce procès, 

ÐÓÚɯÚÖÕÛɯËÌÝÌÕÜÚɯ×ÈÙɯÓÌɯÉÐÈÐÚɯÕõÎÈÛÐÍȮɯËÌÚɯÊÈÙÐÊÈÛÜÙÐÚÛÌÚȮɯÊÌɯØÜÐɯÌÍÍÌÊÛÐÝÌÔÌÕÛȮɯÕɀÌÚÛɯ×ÈÚɯÓÈɯ

Ô÷ÔÌɯÊÏÖÚÌȭɯ,ÌÙÊÐɯËÌɯÓɀÈÝÖÐÙɯÙÌÓÌÝõȭ 

Bien sûÙɯØÜɀÐÓɯÍÈÜÛɯÈ××ÙÌÕËÙÌȮɯÕÖÛÈÔÔÌÕÛɯÈÜßɯÑÌÜÕÌÚɯãɯÚÈÝÖÐÙɯÓÐÙÌɯÓÌɯËÌÚÚÐÕɯËÌɯ×ÙÌÚÚÌȭɯ"ÌÓÈȮɯ

ÊɀÌÚÛɯÚĸÙȮɯÔÈÐÚɯÛÙöÚɯÍÙÈÕÊÏÌÔÌÕÛȮɯÖÕɯÕɀÌÚÛɯ×ÈÚɯÈÐËõÚɯÌÛɯÖÕɯÊÖÕÛÐÕÜÌɯãɯÕÌɯ×ÈÚɯ÷ÛÙÌɯÈÐËõÚȭɯ

)ɀõÊÖÜÛÈÐÚɯ&õÙÈÓËȮɯÊÌɯÚÖÐÙȭɯ)Ìɯ×ÌÕÚÈÐÚɯãɯÔÈɯÑÖÜÙÕõÌɯËɀÏÐÌÙɯÈÝÌÊɯÓÈɯÜÕÌɯËÌɯ"ÏÈÙÓÐÌ ÌÛɯÑɀõÛÈÐÚɯÈÚÚez 

catastrophée de me dire : « MÈÐÚɯØÜɀÌÚÛ-ce qui a changé ? » Oui, il faut apprendre aux jeunes 
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et à tout le monde à lire le dessin, mais il faudrait aussi que les politiques, les médias, etc., 

apprennent à les commenter. 

 

&õÙÈÓËɯ#4,.-3 

Je ÝÈÐÚɯÑÜÚÛÌɯÙÈÑÖÜÛÌÙɯØÜÌÓØÜÌɯÊÏÖÚÌȭɯ,ÈÙÐÒÈɯÌÕɯÈɯ×ÈÙÓõȮɯÌÓÓÌɯÔɀÈɯËÌÔÈÕËõɯËɀÐÕÛÌÙÝÌÕÐÙɯÌÕɯ

ÓàÊõÌȮɯÊɀÌÚÛɯÐÔ×ÖÙÛÈÕÛȭɯ$ÛɯÓãȮɯÊÌɯØÜÌɯÑÌɯÚÜÐÚɯÌÕɯÛÙÈÐÕɯËÌɯÔÌÛÛÙÌɯÌÕɯ×ÓÈÊÌɯÌÕɯ×ÈÙÈÓÓöÓÌɯËÌÚɯ

représentations dans les ÓàÊõÌÚȮɯÊɀÌÚÛɯËɀÐÕÛÌÙÝÌÕÐÙɯdans les centres socioculturels dans le 14e 

à Paris. Je travaille avec Camille S. qui est dessinatrice, chez Marianne, entre autres. Là, on 

ÝÈɯÓÌÚɯÍÈÐÙÌɯËÌÚÚÐÕÌÙɯÈÜÛÖÜÙɯËɀÜÕɯÍÈÐÛɯËɀÈÊÛÜÈÓÐÛõȭɯ$ÜßȮɯÐÓÚɯÝÖÕÛɯÍÈÐÙÌɯÜÕɯËÌÚÚÐÕɯËÌɯ×ÙÌÚÚÌɯÌÛɯÌÕɯ

plus, moi, je vais les faire écrire sur leur démarche, pourquÖÐɯÐÓÚɯÖÕÛɯÊÏÖÐÚÐɯÊÌɯÍÈÐÛɯËɀÈÊÛÜÈÓÐÛõȮɯ

×ÖÜÙØÜÖÐɯÐÓÚɯÖÕÛɯËÌÚÚÐÕõɯÊÖÔÔÌɯÊÌÓÈɯÌÛɯØÜɀÌÚÛ-ÊÌɯØÜÌɯÊÌÓÈɯÙÌ×ÙõÚÌÕÛÌɯ×ÖÜÙɯÌÜßȭɯ"ÌÓÈȮɯÊɀÌÚÛɯ

ÜÕɯÉÖÜÓÖÛɯÈÜØÜÌÓɯÑÌɯÛÐÌÕÚɯÈÜÚÚÐȮɯ×ÈÙÊÌɯØÜÌɯÝÖÜÚɯÈÝÌáɯÊÖÔ×ÓöÛÌÔÌÕÛɯÙÈÐÚÖÕɯÚÜÙɯÓɀÏÐÚÛÖÐÙÌɯËÌÚɯ

caricatures. Cela fait partie de mon boulot . 

 

Claire DONZEL  

3ÖÜÛɯËɀÈÉÖÙËȮɯÔÌÙÊÐȮɯÜÕɯÎÙÈÕËɯÔÌÙÊÐȭɯ)ÌɯÝÖÜËÙÈÐÚɯÑÜÚÛÌɯËÐÙÌɯØÜɀÈÝÈÕÛɯÓɀÈÚÚÈÚÚÐÕÈÛɯãɯ"ÏÈÙÓÐÌȮɯ

ÑÌɯÙÌÎÈÙËÈÐÚɯÓÌɯÑÖÜÙÕÈÓȮɯÔÈÐÚɯËÌɯÓÖÐÕȮɯ×ÈÙÊÌɯØÜÌɯÑɀõÛÈÐÚɯÜÕɯ×ÌÜɯÉÓÖØÜõÌɯ×ÈÙɯÓɀÈÚ×ÌÊÛɯËÌɯÊÌÙÛÈÐÕÚɯ

dessins, parfois un peu pipi-caca, je dirais pour faire simple. Quand il y avait les caricatures 

religieuses, je trouvais cela bien, mais de là à acheter Charlie, non. Et puis, dans le 

ÔÖÜÝÌÔÌÕÛɯËÌɯÚÖÓÐËÈÙÐÛõȮɯÑÌɯÔÌɯÚÜÐÚɯÈÉÖÕÕõÌɯÌÛɯÓãȮɯÑɀÈÐɯõÛõɯÝÙÈÐÔÌÕÛɯÛÙöÚɯÚÜÙ×ÙÐÚÌȮɯ×ÈÙÊÌɯØÜɀÐÓɯ

y a une très grande qualité des textes, de vraies réflexions. Si je peux donner un conseil à 

celles et ceux qui ne sont pas encore abonnés, faites-le pour ces raisons.  

Vous avez mentionné des villes qui ont refusé votre venue. Est-ÊÌɯØÜɀÐÓɯàɯÌÕɯÈɯØÜÐɯÖÕÛɯ

accepté ? Comment peut -on vous aider à promouvoir cette lecture -spectacle, ce texte est 

tellement important  !  

 

&õÙÈÓËɯ#4,.-3 

,ÌÙÊÐɯËõÑãȭɯ#ɀÈÉÖÙËȮɯÑÌɯËÖÐÚɯËÐÙÌɯØÜÌɯÊÌɯÕɀÌÚÛɯ×ÈÚɯÓÌɯÉÖÜÓÖÛɯËɀÜÕÌɯÔÜÕÐÊÐ×ÈÓÐÛõɯËɀÈÊÊÌ×ÛÌÙɯÖÜɯ

ËÌɯÙÌÍÜÚÌÙɯÜÕɯÚ×ÌÊÛÈÊÓÌȭɯ ɯ×ÙÐÖÙÐȮɯÊÌɯÕɀÌÚÛɯ×ÈÚɯÚÖÕ ×ÙÖÉÓöÔÌȮɯÊɀÌÚÛɯãɯÓɀÖÙÎÈÕÐÚÈÛÌÜÙȮɯÐÓɯÍÈÐÛɯÊÌɯ

ØÜɀÐÓɯÝÌÜÛȭɯɯ,ÈÐÚɯÊÌɯÕɀÌÚÛɯ×ÈÚɯØÜɀÌÓÓÌÚɯÖÕÛɯÈÊÊÌ×ÛõȮɯÊɀÌÚÛɯØÜɀÌÓÓÌÚɯÕÌɯÚÌɯÚÖÕÛɯ×ÈÚɯÔÈÕÐÍÌÚÛõÌÚȭɯ

 ×ÙöÚȮɯ×ÖÜÙɯÈÐËÌÙȱɯÊɀÌÚÛɯËÌɯÓɀÏÜÐÓÌɯËÌɯÊÖÜËÌȮɯÊɀÌÚÛɯÍÈÐÙÌɯÝÌÕÐÙɯÓÌɯ×ÜÉÓÐÊȱɯ)ɀÈÐɯÌÕÝÐÌɯËÌɯËÐÙÌɯ

ØÜÌɯÊɀÌÚÛɯÊÖÔÔÌɯÕɀÐÔporte quel organisateur de spectacle. Après, effectivement, il y a un 

×ÓÈÍÖÕËɯËÌɯÝÌÙÙÌȱɯ"ÖÔÔÌÕÛɯËÐÙÌ ȳɯ)ÌɯÚÜÐÚɯÛÙöÚɯÊÖÕÛÌÕÛɯËɀÈÝÖÐÙɯÑÖÜõɯËÌÝÈÕÛɯÝÖÜÚȮɯÔÈÐÚɯ

ÑɀÈÜÙÈÐÚɯÉÐÌÕɯÈÐÔõɯÑÖÜÌÙɯÈÝÌÊɯËÌÚɯÎÌÕÚɯ×ÈÚɯËɀÈÊÊÖÙËȭɯ"ɀÌÚÛɯÛÙÖ×ɯÍÈÊÐÓÌɯËɀ÷ÛÙÌɯËÌÝÈÕÛɯËÌÚɯ

convaincus. )ÌɯËÐÚɯÊÌÓÈɯÚÖÜÚɯÍÖÙÔÌɯËÌɯÉÖÜÛÈËÌȮɯÔÈÐÚɯÊɀÌÚÛɯÝÙÈÐȭɯ+ãɯÖķɯÊÌÓÈɯ×ÌÜÛɯ×ÖÚÌÙɯËÌÚɯ

×ÙÖÉÓöÔÌÚɯÊÖÔÔÌɯãɯ+ÖÙÔÖÕÛȮɯÊÖÔÔÌɯãɯ ÙÙÈÚȮɯÊÖÔÔÌɯãɯÓɀÜÕÐÝÌÙÚÐÛõɯËÌɯ+ÐÓÓÌɯÖķɯÓãȮɯÓÌɯ×ÜÉÓÐÊɯ

ØÜÐɯÈÓÓÈÐÛɯÝÌÕÐÙȮɯÊÌɯÕɀõÛÈÐÛɯ×ÈÚɯÍÖÙÊõÔÌÕÛɯËÌÚɯÊÖÕÝÈÐÕÊÜÚȭɯ,ÈÐÚɯÑÜÚÛÌÔÌÕÛȮɯÕÖÜÚȮɯÖÕɯÕÌɯ

deÔÈÕËÌɯØÜÌɯÊÌÓÈȭɯ ×ÙöÚȮɯÚÐɯÖÕɯÕÌɯÝÈɯ×ÈÚɯÑÖÜÌÙɯËÌÝÈÕÛɯËÌÚɯÊÖÕÝÈÐÕÊÜÚȮɯÊÌɯÕɀÌÚÛɯ×ÈÚɯ×ÖÜÙɯÓÌɯ

ÊÖÕÍÓÐÛȮɯÊÌɯÕɀÌÚÛɯ×ÈÚɯËÜɯÛÖÜÛɯÊÌÓÈȮɯÔÈÐÚɯÙÌÕÊÖÕÛÙÖÕÚ-nous, discutons ! Franchement, on est 

prêt à venir dans les lieux que vous voulez. 

 

,ÈÙÐÒÈɯ!1$3 

Les premières censures sur cette proposition de spectacle-lecture ont été médiatisées. Ce 

ØÜɀÖÕɯ×ÌÜÛɯØÜÈÕËɯÔ÷ÔÌɯËÐÙÌɯØÜÐɯÌÚÛɯÙõÑÖÜÐÚÚÈÕÛɯÊɀÌÚÛɯØÜÌɯÛÙöÚɯÝÐÛÌȮɯÓÌɯÔÐÓÐÌÜɯÓÈĈØÜÌɯÈɯÙõÈÎÐȮɯ



89 

 

 

ÝÐÛÌɯÌÛɯÝÐÎÖÜÙÌÜÚÌÔÌÕÛȭɯ"ɀÌÚÛɯÈÜÚÚÐɯ×ÖÜÙɯÊÌÓÈɯØÜÌɯÕÖÜÚɯÚÖÔÔÌÚɯÓãɯÊÌɯÚÖÐÙȭɯ"ÌÓÈɯÈɯÈÜɯÔÖÐÕÚɯ

ÊÌÊÐɯËÌɯÙÈÚÚÜÙÈÕÛȮɯËÌɯÚÌɯËÐÙÌɯØÜɀÐÓɯàɯÈɯÜÕÌɯÍÈÔÐÓÓÌɯÓÈĈØÜÌɯØÜÐɯÈɯÉÖÜÎõȮɯÜÕÌɯÍÈÔÐÓÓÌɯÓÈĈØÜÌɯØÜÐɯ

ÈɯÙõÈÎÐɯÌÛɯØÜÐɯÈɯÊÖÕÛÌÚÛõɯÊÌÛÛÌɯÊÌÕÚÜÙÌȭɯ0ÜÈÕËɯ&õÙÈÓËɯÔɀÈɯ×ÈÙÓõɯËÌɯÊÌÓÈȮɯÊÌÛɯÈ×ÙöÚ-midi, en 

me disant : « CÌɯ×ÓÈÍÖÕËɯËÌɯÝÌÙÙÌɯØÜÐɯÍÈÐÛɯØÜÌɯÓɀÖÕɯÚɀÈËÙÌÚÚÌɯÍÐÕÈÓÌÔent, hormis dans les écoles 

justement, et les centres sociaux, à un public qui se sent concerné et qui est peu ou pas en opposition 

avec nous », ÑÌɯÓÜÐɯÈÐɯÙõ×ÖÕËÜɯØÜÌɯÓɀÖÕɯÈÝÈÐÛɯÓÈɯÔ÷ÔÌɯËÐÍÍÐÊÜÓÛõɯÈÝÌÊɯÓÈɯÓÈĈÊÐÛõȭɯ.Õɯ×ÈÙÓÌɯ

ÌßÈÊÛÌÔÌÕÛɯËÌɯÓÈɯÔ÷ÔÌɯÊÏÖÚÌȭɯ(ÓɯÚɀÈÎÐÛɯËÌɯÚÌɯËÐÙÌɯØÜɀÌÍÍÌÊÛÐÝÌÔÌÕÛȮɯ×ÈÙÓÌÙɯËÌɯÓÈĈÊÐÛõɯÈÜßɯ×ÓÜÚɯ

ÑÌÜÕÌÚȮɯÊɀÌÚÛɯÊÖÔ×ÓÐØÜõȮɯÊÌÓÈɯÓÌÚɯÚÈÖÜÓÌȭɯ#ɀÈÐÓÓÌÜÙÚȮɯÊɀÌÚÛɯÜÕÌɯËõÍÐÕÐÛÐÖÕɯØÜÐɯÈɯõté très souvent 

ËõÍÖÙÔõÌȭɯ(ÓɯàɯÈɯÊÖÕÍÜÚÐÖÕɯÌÕÛÙÌɯÓÈĈÊÐÛõɯÌÛɯÈÛÏõÐÚÔÌȭɯ"ÖÔÔÌÕÛɯÈÛÛÌÐÕËÙÌɯÊÌÓÜÐɯØÜÐɯ×ÌÕÚÌɯØÜɀÐÓɯ

ÕɀÌÚÛɯ×ÈÚɯÊÖÕÊÌÙÕõ ȳɯ)ɀÈÐɯÓÈɯÔ÷ÔÌɯÙõ×ÖÕÚÌɯØÜÌɯ&õÙÈÓËȮɯÊɀÌÚÛɯÈÝÌÊɯËÌɯÓɀÏÜÐÓÌɯËÌɯÊÖÜËÌȮɯÊɀÌÚÛɯ

petit à petit  ȯɯÕɀÈÉÈÕËÖÕÕÖÕÚɯ×ÈÚȮɯÕÌɯÓäÊÏÖÕÚɯ×ÈÚȮɯÕÌɯÓäÊÏÖÕÚɯÙÐÌÕȭɯ,ÖÐȮɯÑÌɯ×ÌÕÚÌɯØÜɀÌÕɯÛÖÜÛɯ

cas, Gérald, sur ce spectacle, on va y arriver. 

 

De la salle 

,ÈɯÙõÈÊÛÐÖÕɯÊɀÌÚÛɯØÜÌɯÑÌɯÔÌɯÚÌÕÚɯÔÈÓɯÊÌɯÚÖÐÙȮɯÛÙöÚȮɯÛÙöÚɯÔÈÓȭɯ3ÖÜÛɯÊÌɯØÜÌɯÝÖÜÚɯÈÝÌáɯõÝÖØÜõɯ

ÔɀÈɯÉÖÜÓÌÝÌÙÚõÌɯãɯÕÖÜÝÌÈÜȭɯ/ÌÕËÈÕÛɯÛÙÖÐÚɯÈÕÚȮɯÑɀõÛÈÐÚɯÈÉÖÕÕõÌɯãɯ"harlie, bien sûr avant 

janvier  ; ×ÖÜÙɯËÌÚɯ×ÙÖÉÓöÔÌÚɯÍÐÕÈÕÊÐÌÙÚȮɯÑɀÈÐɯÈÙÙ÷ÛõȮɯÔÈÐÚɯÑÌɯÓÌɯÙÌÎÙÌÛÛÌȭɯ$Ûɯ×ÜÐÚȮɯØÜÈÕËɯÑÌɯÓÐÚÈÐÚɯ

Charlie, je me sentais chez moi pour plein de raisons. Celui que je préférais évidemment, 

ÊɀÌÚÛɯ"ÈÉÜɯËÖÕÛɯÓÌÚɯÐËõÌÚɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌÚɯõÛÈÐÌÕÛɯÚÌÔÉÓÈÉÓÌÚɯÈÜßɯÔÐÌÕÕÌÚȭɯ)Ìɯ×ÌÜßɯÝÖÜÚɯËÐÙÌɯØÜɀãɯ

leur mort, on a énormément pleuré chez moi, très, très fort. Je voudrais vous dire merci et 

je voudrais aussi dire que bien sûr, je suis convaincue, mais que le message qui est porté ce 

ÚÖÐÙȮɯÊÌɯÕɀÌÚÛɯÕÐɯ×ÓÜÚɯÕÐɯÔÖÐÕÚɯØÜɀÜÕɯÔÌÚÚÈÎÌɯËÌɯÓÐÉÌÙÛõɯÌÛɯØÜÌɯÚÐɯÊÌɯÔÌÚÚÈÎÌɯÕɀÌÚÛɯ×ÓÜÚɯËÐÛȮɯ

ÊÏÈÕÛõɯÖÜɯÚÌÕÛÐȮɯÊɀÌÚÛɯÓÈɯÍÐÕɯËÌɯÕÖÛÙÌɯÚ×õÊÐÍÐÊÐÛõɯÔ÷ÔÌɯÚÐɯÊɀÌÚÛɯÜÕÌɯÚ×õÊÐÍÐÊÐÛõɯËÈÕÚɯÓÌɯÔÖÕËÌɯ

ÌÕÛÐÌÙɯÈÜÑÖÜÙËɀÏÜÐȭɯ.ÕɯÚÈÐÛɯÉÐÌÕɯØÜÌɯÊɀÌÚÛɯÊÖÔ×ÓÐØÜõɯËɀ÷ÛÙÌɯÓÐÉÙÌȮɯÔÈÐÚɯ×ÙõÊÐÚõÔÌÕÛȮɯÊɀÌst le 

ÚÌÜÓɯÔÌÚÚÈÎÌɯØÜɀÐÓɯÍÈÜÛɯfaire ×ÈÚÚÌÙȮɯØÜɀÐÓɯÍÈÜÛɯÍÈÐÙÌɯÌÕÛÌÕËÙÌȮɯÊÖÔ×ÙÌÕËÙÌȮɯÚÌÕÛÐÙȭɯ,ÈɯÝÐÌɯÈɯ

ÍÈÐÛɯØÜÌɯÑÌɯÚÜÐÚɯÜÕÌɯÍÌÔÔÌɯÓÐÉÙÌȮɯÔÈÐÚɯÊɀÌÚÛɯÝÙÈÐÔÌÕÛɯÜÕÌɯÐÕÝÐÛÈÛÐÖÕɯ×Ö×ÜÓÈÐÙÌɯØÜÌɯÓɀÖÕɯ×ÌÜÛɯ

ÍÈÐÙÌɯãɯÓÈɯÓÌÊÛÜÙÌɯËÌɯ"ÏÈÙÓÐÌɯõÝÐËÌÔÔÌÕÛȮɯÊÖÔÔÌɯÈÜÑÖÜÙËɀÏÜÐȭɯ,Ìrci. 

 

Geneviève COURAUD  

On a parlé des mauvaises réceptions de la pièce ici ou là. Je veux témoigner du fait  que le 

maire de La Rochelle est au courant depuis le début de notre projet de vous inviter, depuis 

ØÜÌɯÕÖÜÚɯÓɀÈÝÖÕÚɯËõÊÐËõȮɯÊɀÌÚÛ-à-dire depuis mar s, ÌÛɯØÜÌɯÊÌÓÈɯÕɀÈɯÑÈÔÈÐÚɯÍÈÐÛɯÓɀÖÔÉÙÌɯËɀÜÕÌɯ

difficulté quelconque. Nous avons encore échangé par mail en juillet, en août et nous avons 

õÝÐËÌÔÔÌÕÛɯ×ÈÙÓõɯËÌɯÓɀÌÕÚÌÔÉÓÌɯËÌɯÊÌÛÛÌɯÜÕÐÝÌÙÚÐÛõɯËɀõÛõɯÌÛɯËÌɯÚÖÕɯÊÖÕÛÌÕÜɯÌÛɯÐÓɯÕɀàɯÈɯÑÈÔÈÐÚɯ

rien eu qui aurait pu semÉÓÌÙɯËÌɯÓɀÖÙËÙÌɯËɀÜÕɯËÖÜÛÌȭɯ)ɀÈÐɯÝÙÈÐÔÌÕÛɯÈ××ÙõÊÐõȭɯ)ÌɯÚÈÐÚɯØÜɀÐÓɯàɯÈɯ

une élue de La 1ÖÊÏÌÓÓÌɯÐÊÐɯÌÛɯÑÌɯÛÐÌÕÚɯãɯÓÌɯËÐÙÌɯȹÐÓɯàɯÈɯËÌÚɯõÓÜȭÌȭÚɯËɀÈÜÛÙÌÚɯÝÐÓÓÌÚɯÐÊÐɯÈÜÚÚÐȺȮɯØÜÌɯ

cela fait du bien quand on croise des élu.e.s courageu.x.ses, qui regardent les choses en face 

et qui sont des élu.e.s citoyen.ne.s et solidaires. 

Applaudissements. 

 

De la salle 

Je voudrais revenir sur les dessins de presse et les femmes. En 1992, nous avions appuyé 

ÓɀõØÜÐ×ÌɯËÌɯCharlie Hebdo à Angoulême, au festival de la BD, parce que je ÎöÙÌɯÈÝÌÊɯËɀÈÜÛÙÌÚȮɯ

un espace pour la diffusion culturelle et artistique, qui est aussi un espace ËɀÈÓÛÌÙÕÈÛÐÝÌɯ
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ÚÖÊÐÈÓÌɯÌÛɯõÊÖÕÖÔÐØÜÌȭɯ"ɀõÛÈÐÛɯÓɀõ×ÖØÜÌɯÖķɯ"ÏÈÙÓÐÌɯÚÌɯÙÌÊÙõÈÐÛȮɯËÖÕÊɯÕÖÜÚɯÓɀÈÝÐÖÕÚɯÈÊÊÜÌÐÓÓÐȭɯ

$ÛɯÑÌɯÔÌɯËÐÚȮɯãɯÓɀõ×ÖØÜÌȮɯØÜɀÐÓɯÕɀàɯÈÝÈÐÛɯØÜÌɯËÌÚ hommes, alors que maintenant, si on faisait 

la même chose, on accueillerait des femmes, donc je pense que cela a quand même évolué. 

On avait eu, il y a quelques années, Chantal Montellier , une dessinatrice de presse, qui me 

ËÐÚÈÐÛɯÊÖÔÉÐÌÕɯÊɀõÛÈÐÛɯËÐÍÍÐÊÐÓe pour elle de se faire accepter dans ce milieu. Par rapport à ce 

ØÜÌɯÝÖÜÚɯËÐÚÐÌáȮɯÌÍÍÌÊÛÐÝÌÔÌÕÛȮɯÊɀÌÚÛɯÈÊÊÜÌÐÓÓÐÙɯËÈÕÚɯËÌÚɯÓÐÌÜßɯØÜÌÓÚɯØÜɀÐÓÚɯÚÖÐÌÕÛɯCharlie 

HebdoȮɯÌÛɯ×ÖÜÙØÜÖÐɯ×ÈÚɯÓÈɯ×ÐöÊÌɯËÌɯ"ÏÈÙÉȮɯËÈÕÚɯËÌÚɯÊÌÕÛÙÌÚɯÚÖÊÐÈÜßȱɯ ɯØÜÌÓØÜÌɯÕÐÝÌÈÜɯØÜÌɯ

ce soit, ÑÌɯÊÙÖÐÚɯØÜÌɯÊɀÌÚÛɯÊÖÔÔÌɯñÈɯØÜÌɯÓɀÖÕɯ×ÖÜÙÙÈɯÌÍÍÌÊÛÐÝÌÔÌÕÛɯÛÖÜÊÏÌÙɯÓÌÚɯÎÌÕÚ qui sont 

ÓÖÐÕɯËÌɯÕÖÜÚȭɯ+ɀÌÕÛÙÌ-soi donne envie aussi de sortir de cela. Je pose la question, parce que 

je suis dans un centre social (je suis une militante associative un peu frénétique) : comment 

les jeunes ont- ils accueilli votre travail  ? Cela me paraît important de savoir comment cela 

se passe, comment après, vous échangez avec eux. 

 

&õÙÈÓËɯ#4,.-3 

"ɀÌÚÛɯËÙĠÓÌȮɯ×ÈÙÊÌɯØÜÌɯÊÌÛɯÈ×Ùös-ÔÐËÐȮɯÑɀÈÐɯÌÕÛÌÕËÜɯÓÌɯËõÉÈÛɯËÈÕÚɯÓÌØÜÌÓ Madame Lanzi, je 

crois, ËÐÚÈÐÛɯØÜÌɯËÈÕÚɯÊÌÙÛÈÐÕÚɯÊÌÕÛÙÌÚɯÚÖÊÐÈÜßȮɯÓÌÚɯõËÜÊÈÛÌÜÙÚɯõÛÈÐÌÕÛɯÉÈÙÉÜÚȭɯ,ÖÐȮɯÊɀõÛÈÐÛɯÓÌɯ

ÊÈÚȭɯ0ÜÈÕËɯÑɀÈÐɯÛÙÈÝÈÐÓÓõɯÈÝÌÊɯÌÜßȮɯÑÌɯÛÙÈÝÈÐÓÓÈÐÚɯÚÜÙɯÜÕɯ×ÙÖÑÌÛɯØÜÐɯÚɀÈ××ÌÓÈÐÛɯLooking for Gaza, 

ØÜÐɯÈɯËÜÙõɯËÌÜßɯÈÕÚȮɯ×ÈÙÊÌɯØÜɀÐÓɯÚÌɯÛÙÖÜÝÌɯØÜɀÐÓɯàɯÈɯÜÕɯÈÕȮɯÑɀÈÐɯõÊÙÐÛɯÜÕɯÚ×ÌÊÛÈÊÓÌɯØÜÐɯÚɀÈ××ÌÓÓÌɯ

« 7 janvier » ØÜÌɯÑɀÈÐɯõÊÙÐÛɯÈÝÌÊɯ"ÈÙàÓɯ%ÌÙÌàȮɯÜÕɯÈÜÛÌÜÙɯËÌɯ×ÖÓÈÙȭɯ)ɀÈÐɯÓɀÏÈÉÐÛÜËÌɯËÌɯÍÈÐÙÌɯÊÌÓÈȮɯ

ØÜÈÕËɯÑÌɯÊÙõÌɯÜÕɯÚ×ÌÊÛÈÊÓÌȮɯ×ÌÕËÈÕÛɯÛÖÜÛɯÓÌɯÛÌÔ×ÚɯËÌɯÓÈɯÊÙõÈÛÐÖÕȮɯÓÌɯÔÖÔÌÕÛɯËÌɯÓɀõÊÙÐÛÜÙÌȮɯÓÌÚɯ

jeunes suivent les répétitions publiques, on fait des ateliers. Ils suivent à peu près pendant 

ËÌÜßɯÈÕÚȭɯ,ÖÐȮɯÑɀÈÐɯÛÙÈÝÈÐÓÓõɯÚÜÙɯÓɀõÔÈÕÊÐ×ÈÛÐÖÕɯÕÖÛÈÔÔÌÕÛɯÈÝÌÊɯÌÜßɯÌÛɯËÌÙÙÐöÙÌȮɯÑÌɯÚÈÝÈÐÚɯØÜÌɯ

ÓÌÚɯ×ÈÙÌÕÛÚȮɯËöÚɯØÜɀÐÓÚɯõÛÈÐÌÕÛɯÙÌÕÛÙõÚɯÊÏÌáɯÌÜßȮɯËÐÚÈÐÌÕÛȯɯ« Il vous dit des conneries ! » Mais on 

ÚɀÈÐÔÈÐÛɯÉÌÈÜÊÖÜ× !  

JÌɯÝÖÜÚɯ×ÈÙÓÌɯËÌɯÊÌÛɯõËÜÊɀȮɯÐÓɯÈɯØÜÈÕËɯÔ÷ÔÌɯÐÕÚÐÚÛõɯ×ÖÜÙɯÖÙÎÈÕÐÚÌÙɯÓÈɯÓÌÊÛÜÙÌɯËÌÝÈÕÛɯÓÌÚɯ

ÎÈÔÐÕÚɯÌÛɯÊÌÓÈȮɯÊɀõÛÈÐÛɯÊÏÖÜÌÛÛÌȮɯÝÙÈÐÔÌÕÛɯÊÏÖÜÌÛÛÌȭɯPÖÜÙɯÔÖÐȮɯÊɀÌÚÛɯÜÕɯÚÖÜÝÌÕÐÙɯÍÖÙÛȭɯ5ÖÜÚɯ

savez, dans ce métier, il y a ËÌÚɯÍÖÐÚȮɯÖÕɯÚÌɯËÌÔÈÕËÌɯ×ÖÜÙØÜÖÐɯÖÕɯÓÌɯÍÈÐÛȮɯÔÈÐÚɯÓãȮɯÑɀÈÝÈÐÚɯ

ÝÙÈÐÔÌÕÛɯÓɀÐÔ×ÙÌÚÚÐÖÕɯËÌɯÚÈÝÖÐÙɯ×ÖÜÙØÜÖÐɯÑÌɯÓÌɯÍÈÐÚÈÐÚȭɯ.ÕɯÈÝÈÐÛɯ×ÈÚɯÔÈÓɯËɀõÊÏÈÕÎÌÚɯ

ÊÏÖÜÌÛÛÌÚɯÑÜÚØÜɀãɯÓÈɯÍÐÕɯÖķɯÖÕɯÈɯÌÜɯËÙÖÐÛȱɯÊɀõÛÈÐÛɯÔÈÙÙÈÕÛȮɯÊɀõÛÈÐÛɯÚÜÙÛÖÜÛɯÓÌÚɯ×ÓÜÚɯÝÐÌÜßȮɯÓÌÚɯ

étudiants qui õÛÈÐÌÕÛɯãɯÓɀÜÕÐÝÌÙÚÐÛõɯÌÛɯØÜÐɯÖÕÛɯÊÖÔÔÌÕÊõɯãɯÕÖÜÚɯËÐÙÌ : « Oui, les dessins du 

×ÙÖ×ÏöÛÌȮɯÊɀÌÚÛɯ×ÖÜÙɯÝÌÕËÙÌȭ » Cela a commencé à tourner comme cela vers la fin. Il y a quelque 

ÊÏÖÚÌɯËɀÐÔ×ÖÙÛÈÕÛɯÈÜÚÚÐȮɯÊɀÌÚÛɯÓÌɯÛÙÈÝÈÐÓɯØÜÐɯÌÚÛɯÍÈÐÛɯÈÝÈÕÛɯ×ÈÙɯÓÌÚɯõØÜÐ×ÌÚɯ×õËÈgogiques. On 

ne peut pas prévoir un spectacle comme cela, ÚÈÕÚɯÚÈÝÖÐÙɯØÜÐɯÌÚÛɯ"ÏÈÙÉȮɯÚÈÕÚɯÚÈÝÖÐÙɯÊÌɯØÜɀÌÚÛɯ

"ÏÈÙÓÐÌȭɯ(ÓɯàɯÈɯÜÕɯÔÐÕÐÔÜÔɯãɯÚÈÝÖÐÙȮɯÔÈÐÚɯØÜÈÕËɯÓÌɯÉÖÜÓÖÛɯÌÚÛɯÍÈÐÛɯÈÝÈÕÛȮɯÊɀÌÚÛɯÝÙÈÐÔÌÕÛɯ

chouette. 

 

,ÈÙÐÒÈɯ!1$3 

)ɀÈÐɯÌßÈÊÛÌÔÌÕÛɯÓÌɯÔ÷ÔÌɯÚÖÜÝÌÕÐÙɯØÜÌɯÛÖÐȭɯ$ÍÍÌÊÛÐÝÌÔÌÕÛȮɯÌÕɯÈÔÖÕÛȮɯÐÓɯÍÈÜÛɯØÜɀÐÓɯàɯÈÐÛɯÜÕɯ

ÔÐÕÐÔÜÔɯËÌɯÛÙÈÝÈÐÓȭɯ,ÖÐȮɯÑɀÈÐɯÌÕÛÌÕËÜɯËÌɯÓÈɯ×ÈÙÛɯËÌɯ×ÌÙÚÖÕÕÌÓÚɯØÜÐɯÛÙÈÝÈÐÓÓÈÐÌÕÛɯËÈÕÚɯÓÌÚɯ

centres sociaux : « .ÕɯÔÈÕØÜÌɯËÌɯÍÖÙÔÈÛÐÖÕȭɯ-ÖÜÚȮɯÖÕɯÚɀÌÚÛɯÙÌÛÙÖÜÝõÚɯÈ×ÙöÚɯÓÌɯÔÖÐÚɯËÌɯÑÈÕÝÐÌÙɯÍÈÊÌɯ

à tout cela et comment en parle-t-on ? Que disons-nous ? Que faisons-nous ? Où sont les ressources 

pédagogiques ? Où sont les outils ? On ne les a pas. ». +ɀ$ËÜÊÈÛÐÖÕɯÕÈÛÐÖÕÈÓÌɯÌÕɯÈɯÜÕɯ×ÌÛÐÛɯ×ÌÜɯ

×ÓÜÚȮɯÔÈÐÚɯÊɀÌÚÛɯÝÙÈÐɯØÜÌɯ×ÖÜÙɯÓÌÚɯÊÌÕÛÙÌÚɯÚÖÊÐÈÜßȮɯÊɀÌÚÛɯ×ÓÜÚɯÊÖÔ×ÓÐØÜõȭɯ0uand on parle avec 

ces jeunes en leur disant : « "ɀÌÚÛɯÛÙöÚɯÚÐÔ×ÓÌȮɯÝÖÚɯØÜÌÚÛÐÖÕÚɯãɯ×ÙÖ×ÖÚɯËÜɯƛ janvier sont légitimes, 
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quelles sont-elles ? » 0ÜÈÕËɯÖÕɯÊÖÔÔÌÕÊÌɯÊÖÔÔÌɯÊÌÓÈȮɯÊɀÌÚÛɯÙÈÙÌɯØÜÌɯÊÌÓÈɯÚÌɯ×ÈÚÚÌɯÉÐÌÕȭɯ2ÜÙɯ

ce débat dans ce centre social, là où cela a commencé à se cristalliser, ce ne sont pas les plus 

ÑÌÜÕÌÚɯØÜÐɯÍÙõØÜÌÕÛÈÐÌÕÛɯÓÌɯÊÌÕÛÙÌɯÚÖÊÐÈÓɯØÜÐɯÈÝÈÐÌÕÛɯ×ÈÙÛÐÊÐ×õɯãɯÓɀÈÛÌÓÐÌÙȮɯÊÌɯÚÖÕÛɯÓÌÚɯ×ÓÜÚɯ

grands qui ont posé les questions pour savoir si on connaissait bien le sujet, par exemple : 

« Le salafisme, est-ÊÌɯØÜÌɯÝÖÜÚɯÚÈÝÌáɯËɀÖķɯÊÌÓÈɯÝÐÌÕÛ ? », ÌÛÊȭȮɯÌÛÊȭɯ/ÈÚɯËÌɯÉÖÓȮɯÐÓɯÚÌɯÛÙÖÜÝÌɯØÜɀÖÕɯ

ÊÖÕÕÈćÛɯÉÐÌÕȱɯ,ÖÐȮɯÑÌɯÙÌÎÙÌÛÛÌɯØÜɀÖÕɯÕɀÈÐÓÓÌɯ×ÈÚɯ×ÓÜÚɯÚÜÙɯÓÌÚɯÊÌÕÛÙÌÚɯÚÖÊÐÈÜßȭ 

 

De la salle 

#ɀÈÜÛÈÕÛɯ×ÓÜÚɯØÜɀÖÕɯÈɯõÛõɯÔÖÕÛÙõÚɯËÜɯËÖÐÎÛȮɯÕÖÜÚɯÊÌÕÛÙÌÚɯÚÖÊÐÈÜßȮɯÈ×ÙöÚɯÓÌɯ7 janvier. On nous 

a plus ou moins accusés de ne pas avoir fait le boulot. 

 

,ÈÙÐÒÈɯ!1$3 

Après le 7 janvier, effectivement, les centres sociaux ont été montrés du doigt. Je suis 

ÊÖÔ×ÓöÛÌÔÌÕÛɯËɀÈÊÊÖÙËȮɯ×ÈÙÊÌɯØÜÌɯÑÌɯÓɀÈÐɯÌÕÛÌÕËÜɯÈÜÚÚÐ : ÌÕɯÎÙÖÚȮɯÝÖÜÚɯÕɀÈÝÌáɯ×as fait le 

travail. Non, cela ne se passe pas exactement comme cela. Par exemple on est bien introduits 

dans des centres sociaux autour de BellevilleȮɯÑɀÈÐɯÍÈÐÛɯ×ÓÌÐÕɯËÌɯÊÏÖÚÌÚɯÓã-ÉÈÚȭɯ"ɀÌÚÛɯÜÕɯØÜÈÙÛÐÌÙɯ

ÔÐßÛÌȮɯÙÐÊÏÌȮɯÊÖÔ×ÓÐØÜõɯÈÜÚÚÐȭɯ"ɀÌst clair que la question des moyens et des ressources 

manquantes a été terrible ! 

 

De la salle 

.ÕɯÕɀÈÝÈÐÛɯÈÜÊÜÕɯÖÜÛÐÓȭɯ)Ìɯ×ÌÕÚÌɯØÜÌɯØÜÈÕËɯÔ÷ÔÌȮɯÊɀÌÚÛɯÐÕÛõÙÌÚÚÈÕÛȮɯ×ÈÙÊÌɯØÜÌɯÑÌɯÔÌɯËÐÚɯ

ØÜɀÈÝÌÊɯÊÌɯÔÖËöÓÌɯËÌɯÛÙÈÝÈÐÓɯÌÛɯÓɀÌß×ÖɯËÌɯFemmes solidaires, peut-être quɀÖÕɯ×ÌÜÛɯÚɀÌÕɯ

ÌÔ×ÈÙÌÙȮɯ×ÈÙÊÌɯØÜÌɯÑÜÚØÜɀãɯÔÈÐÕÛÌÕÈÕÛȮɯãɯ×ÈÙÛɯËÌÚɯÎÙÈÕËÌÚɯÙõÜÕÐÖÕÚɯÚÜÙɯÓÌɯÝÐÝÙÌɯÌÕÚÌÔÉÓÌɯ

ÈÝÌÊɯÓÌÚɯÊÖÕÍõËõÙÈÛÐÖÕÚȮɯÓÌÚɯÊÌÕÛÙÌÚɯÚÖÊÐÈÜßȮɯÓÌÚɯ,)"ȮɯÐÓɯàɯÈɯÉÌÈÜÊÖÜ×ɯËɀÐÕÛÌÙÝÌÕÈÕÛÚȮɯËÌÚɯ

ÊÖÕÚÜÓÛÈÕÛÚȮɯÔÈÐÚɯÈÜÛÙÌÔÌÕÛɯÊɀÌÚÛɯÊÖÔ×ÓÐØÜõȭ 

 

De la salle 

Mais il y a des jeunes qui ont dit  : « Je ne suis pas Charlie. » 

 

,ÈÙÐÒÈɯ!1$3 

,÷ÔÌɯËÌÚɯÝÐÌÜßȭɯ(ÓɯÕɀàɯÈɯ×ÈÚɯØÜÌɯËÌÚɯÑÌÜÕÌÚɯØÜÐɯÖÕÛɯËÐÛ : « Je ne suis pas Charlie. » 

 

De la salle 

-ÖÕȮɯÔÈÐÚɯÐÓɯàɯÈÝÈÐÛɯÓÌɯÙÌÍÜÚɯËÌɯÓÈɯÔÐÕÜÛÌɯËÌɯÚÐÓÌÕÊÌɯÚÐɯÝÖÜÚɯÝÖÜÚɯÚÖÜÝÌÕÌáȱɯ ÝÌá-vous eu 

ce genre de public ? 

 

&õÙÈÓËɯ#4,.-3 

1õÎÜÓÐöÙÌÔÌÕÛ ȵɯ,ÈÐÚɯÑɀÈÐɯÌÕÝÐÌɯËÌɯËÐÙÌȮɯÓÌÚɯɋ )ÌɯÕÌɯÚÜÐÚɯ×ÈÚɯ"ÏÈÙÓÐÌ ɌȮɯÐÓÚɯÕÌɯÚÖÕÛɯ×ÈÚɯØÜÌɯÊÏÌáɯ

ÓÌÚɯÑÌÜÕÌÚȭɯ(ÓÚɯÚÖÕÛɯÊÏÌáɯÓÌÚɯÑÌÜÕÌÚɪÝÐÌÜßȮɯÐÓÚɯÚÖÕÛɯÊÏÌáɯÓÌÚɯ×ÖÛÌÚȭ 

 

De la salle 

Merci pour cette lecture. Moi, ÑɀÈÐɯËõÊÖÜÝÌÙÛɯÊÌɯÛÌßÛÌɯÌÕɯÛÈÕÛɯØÜɀÜÕÐÝÌÙÚÐÛÈÐÙÌȮɯ×ÈÙÊÌɯØÜÌɯ

ÑɀõÛÈÐÚɯÜÕÐÝÌÙÚÐÛÈÐÙÌɯãɯ+àÖÕȭɯ+ɀÐÕÛÌÙËÐÊÛÐÖÕɯØÜÌɯÝÖÜÚɯÈÝÌáɯÌÜÌɯãɯÓɀÜÕÐÝÌÙÚÐÛõɯËÌɯ+ÐÓÓÌȮɯÌÚÛ-ce 

ØÜÌɯÊɀÌÚÛɯÓÈɯÚÌÜÓÌɯÖÜɯÌÚÛ-ÊÌɯØÜÌɯÝÖÜÚɯÈÝÌáɯÌÜɯËÌÚɯÙõÛÐÊÌÕÊÌÚɯËÈÕÚɯËɀÈÜÛÙÌÚɯÜÕÐÝÌÙÚÐÛõÚ ? Cela, 
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ÊɀÌÚÛɯÔÈɯ×ÙÌÔÐöÙÌɯØÜÌÚÛÐÖÕȭɯ$ÛɯÑÌɯÝÖÜËÙÈÐÚɯÍÈÐÙÌɯÜÕɯ×ÌÛÐÛɯ×ÈÙÈÓÓöÓÌɯÈÝÌÊɯÊÌɯØÜÌɯÑɀÈÐɯÝõÊÜɯÊÌÛÛÌɯ

ÈÕÕõÌȮɯ×ÈÙÊÌɯØÜÌɯÑÌɯÚÜÐÚɯÊÏÌÙÊÏÌÜÚÌɯÌÕɯÚÊÐÌÕÊÌÚɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌÚɯÌÛɯÑɀÈÐɯÛÙÈÝÈÐÓÓõɯÚÜÙɯÓÌÚɯõÓÌÊÛÐÖÕÚɯ

×ÙõÚÐËÌÕÛÐÌÓÓÌÚɯÌÛɯÑɀÈÐɯeu deux conférences, organisées par les étudiants, qui ont été interdites 

×ÈÙɯÔÖÕɯ×ÙõÚÐËÌÕÛɯËɀÜÕÐÝÌÙÚÐÛõȭɯ(ÓɯÚɀÌÚÛɯÖ××ÖÚõɯãɯÓÈɯÛÌÕÜÌɯËÌɯÊÌÚɯÊÖÕÍõÙÌÕÊÌÚɯØÜÐɯÕɀõÛÈÐÌÕÛɯ

ØÜÌɯÓÈɯÙÌÚÛÐÛÜÛÐÖÕɯËÌɯÛÙÈÝÈÜßɯËɀõÛÜËÐÈÕÛÚ : il avait reçu une circulaire ministérielle expliquant 

ØÜɀÖÕɯÕÌɯ×ÈÙÓÈÐÛɯ×ÈÚɯËÌɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌɯãɯÓɀÜÕÐÝÌÙÚÐÛõȭɯ"ÌɯØÜÌɯÑÌɯÝÌÜßɯÝÖÜÚɯËÐÙÌɯÓãȮɯÊɀÌÚÛɯØÜÌɯ×ÌÜÛ-

être, sur les moyens de diffuser ce texte, est-ÊÌɯØÜɀÐÓɯÕÌɯËÌÝÙÈÐÛɯ×ÈÚɯàɯÈÝÖÐÙɯÜÕÌɯÐÕÛÌÙ×ÌÓÓÈÛÐÖÕɯ

ÎõÕõÙÈÓÌɯËÌÚɯ×ÙõÚÐËÌÕÛÚɯËɀÜÕÐÝÌÙÚÐÛõȮɯ×ÈÙÊÌɯØÜÌɯÑÌɯ×ÌÕÚÌɯØÜɀÐÓÚɯÚɀÐÚÖÓÌÕÛɯÊÏÈÊÜÕɯÚÜÙɯÓÌÜÙɯ

ÛÌÙÙÐÛÖÐÙÌȭɯ(ÓÚɯÚÌɯ×ÙÖÛöÎÌÕÛȭɯ(ÓÚɯÖÜÝÙÌÕÛɯÓÌɯ×ÈÙÈ×ÓÜÐÌɯÈÓÖÙÚɯØÜÌɯÑÌɯ×ÌÕÚÌɯØÜÌɯÓɀÜÕÐÝÌÙÚÐÛõɯÌÚÛɯÓÌɯ

lieu dans lequel ce type de lectures devrait être fait de manière évidente, expliquée, 

pédagogiquement introduite bien entendu. Est -ÊÌɯØÜɀÐÓɯÕɀàɯÈɯ×ÈÚɯ×ÌÜÛ-être là, une démarche 

plus collective à faire pour les placer devant leurs responsabilités, pour leur montrer que 

ÊÌÛÛÌɯÌßÊÜÚÌɯÌÚÛɯÎÓÖÉÈÓÌÔÌÕÛɯËɀÜÕÌɯÓäÊÏÌÛõɯÊÖÓÖÚÚÈÓÌȭɯ,ÖÐȮɯÊÏÌÙÊÏÌÜÚÌɯÌÕɯÚÊÐÌÕÊÌÚɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌÚȮɯ

je leur ai dit clairement  : « 2ÐɯÝÖÜÚɯÔɀÐÕÛÌÙËÐÚÌá ËÌɯ×ÈÙÓÌÙɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌɯãɯÓɀÜÕÐÝÌÙÚÐÛõȮɯÊÖÔÔÌÕÛɯÑÌɯÍÈÐÚɯ

pour travailler ȳɯ"ɀÌÚÛɯÔÖÕɯÚÜÑÌÛ ! » $ÛɯÖÕɯ×ÌÜÛɯÛÙÈÐÛÌÙɯËÌɯÓÈɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌɯÊÖÔÔÌɯËɀÜÕɯÖÉÑÌÛɯØÜɀÖÕɯ

déconstruit, sur lequel on travaille comme on peut traiter de la religion de la même manière. 

+ãȮɯÊɀÌÚÛɯÜÕɯÖÉÑÌÛɯØÜɀÖÕɯËõÊÖÕÚÛÙÜÐÛȭɯ 

 

Gérald DUMONT  

Je ne suis pas le seul à avoir été ÈÕÕÜÓõȭɯ)ɀÈÐɯÊÖÕÛÈÊÛõȮɯÑÌɯ×ÌÕÚÌȮɯ×ÈÚɯÓÖÐÕɯËɀÜÕÌɯËÐáÈÐÕÌɯ

ËɀÜÕÐÝÌÙÚÐÛõÚɯÌÕɯ%ÙÈÕÊÌȮɯÌÕɯÛÖÜÛɯÊÈÚȮɯÓÌÚɯÜÕÐÝÌÙÚÐÛõÚɯØÜÐɯÈÝÈÐÌÕÛɯÜÕÌɯ×ÙÖÎÙÈÔÔÈÛÐÖÕɯÈÝÌÊɯËÜɯ

ÛÏõäÛÙÌȭɯ)ÌɯÕɀÈÐɯÌÜɯÈÜÊÜÕÌɯÙõ×ÖÕÚÌȭɯ)ɀÈÐɯÍÈÐÛɯÜÕÌɯËÌÔÈÕËÌɯãɯÓÈɯÙÌÕÛÙõÌɯÌÕɯÚÈÊÏÈÕÛɯØÜÌɯËÌɯÛÖÜÛÌɯ

façon, ce ne ÚÌÙÈÐÛɯ×ÈÚɯ×ÖÜÙɯÊÌÛÛÌɯÈÕÕõÌȮɯØÜÌɯÊÌɯÕÌɯÚÌÙÈÐÛɯØÜÌɯËÈÕÚɯËÌÜßɯÈÕÚȮɯÔÈÐÚɯÑÌɯÕɀÈÐɯÌÜɯ

ÈÜÊÜÕÌɯÙõ×ÖÕÚÌȭɯ$ÛɯÊÌɯØÜÐɯÌÚÛɯ×ÓÜÚɯÌÔÉ÷ÛÈÕÛȮɯÊɀÌÚÛɯØÜÌɯÑɀÈÐɯÔ÷ÔÌɯÊÖÕÛÈÊÛõɯËÌÚɯÜÕÐÝÌÙÚÐÛõÚɯÖķɯ

ÐÓɯÔɀõÛÈÐÛɯÈÙÙÐÝõɯËÌɯÑÖÜÌÙɯÈÜÛÙÌɯÊÏÖÚÌȮɯÔÈÐÚɯÓãȮɯÙÐÌÕȮɯÈÜÊÜÕÌɯÙõ×ÖÕÚÌȭɯ 

 

,ÈÙÐÒÈɯ!1$3 

$ÍÍÌÊÛÐÝÌÔÌÕÛȮɯÐÓɯàɯÈɯÌÜɯ+ÐÓÓÌɯÌÛɯÓÈɯÙõ×ÖÕÚÌɯËÜɯ×ÙõÚÐËÌÕÛɯËÌɯ+ÐÓÓÌȭɯ.Õɯ×ÈÙÓÌɯËɀÈÉÚÜÙËÐÛõȮɯÔÈÐÚɯ

ÓãȮɯÊɀÌÚÛɯen effet absurde ou grave, puisque sa réponse était : « Je crains des débordements. » 

$ÍÍÌÊÛÐÝÌÔÌÕÛȮɯÊÏÌÙɯ×ÙõÚÐËÌÕÛȮɯÕɀÈÓÓÖÕÚɯ×ÓÜÚɯãɯÜÕɯÊÖÕÊÌÙÛȮɯÕɀÈllons plus à des terrasses de 

ÊÈÍõȮɯÕɀÈÓÓÖÕÚɯ×ÓÜÚɯÚÜÙɯËÌÚɯÛÌÙÙÈÐÕÚɯËÌɯÍÖÖÛȮɯÌÛÊȭɯ-ɀÈÓÓÖÕÚɯ×ÓÜÚɯÚÜÙɯËÌÚɯ×ÙÖÔÌÕÈËÌÚȮɯÌÛÊȭȮɯÌÛÊȭ 

 

De la salle 

Bonsoir ! Vous dites que vous ×ÈÙÓÌáɯËÌÝÈÕÛɯËÌÚɯÊÖÕÝÈÐÕÊÜÚȭɯ)ÌɯÕÌɯÚÈÐÚɯ×ÈÚɯÚÐɯÊɀÌÚÛɯ

complètement vrai  ȰɯÌÛɯÚÐɯÊɀÌÚÛɯÝÙÈÐȮɯÑÌɯÕÌɯÚÈÐÚɯ×ÈÚɯÚÐɯÊɀÌÚÛɯ×ÈÙÌÐÓɯËÌɯ×ÈÙÓÌÙɯËÌÝÈÕÛɯËÌÚɯ

convaincus et devant des gens qui peuvent être convaincus sans avoir compris. Par exemple, 

moi, je suis sensible à tous ces thèmes-là par mon implication et par le milieu dans lequel 

ÑɀÈÐɯÝõÊÜȮɯËÖÕÊɯÑÌɯÚÜÐÚɯËɀÈÊÊÖÙËȮɯÑÌɯÚÖÜÛÐÌÕÚɯCharlie Hebdo ÌÛɯÊÖÔ×ÈÎÕÐÌȮɯÓÈɯÓÐÉÌÙÛõɯËɀÌß×ÙÌÚÚÐÖÕɯ

et tout cela, mais  qÜÈÕËɯÑɀÌÕÛÌÕËÚɯÊÌÛÛÌɯÓÌÊÛÜÙÌɯÚÜÙɯÊÌɯÛÌßÛÌȮɯÊÌɯØÜÐɯÔÌɯÔÈÙØÜÌȮɯÊɀÌÚÛɯsurtout 

la clarté du raisonnement. Cela a déjà été dit. $ÛɯÊÌɯØÜÐɯÌÚÛɯÛÙöÚɯÐÔ×ÖÙÛÈÕÛȮɯÊɀÌÚÛɯØÜÌɯÚÐɯãɯ

nous,  ØÜÐɯÚÖÔÔÌÚɯËÌÚɯÎÌÕÚɯÊÖÕÝÈÐÕÊÜÚȮɯÖÕɯÕɀÌß×ÓÐØÜÌɯ×ÈÚɯ×ÖÜÙØÜÖÐɯÖÕɯÓɀÌÚÛȮɯÖÕɯÝÈɯ÷ÛÙÌɯ

incapables de dire aux autres pourquoi on est convaincus, donc dans ce cas-là, nous 

ÚÖÔÔÌÚɯ×ÓÜÚɯÚÜÚÊÌ×ÛÐÉÓÌÚɯËɀ÷ÛÙÌɯÛÖÜÛɯËÌɯsuite désarmés par des gens qui peuvent sortir un 

argument nul , mais vous ne pouvez pas le démonter, parce que vous ne savez pas 
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pourquoi vous y croye z. Je pense que ces lectures-ÓãɯÚÖÕÛɯÌßÛÙ÷ÔÌÔÌÕÛɯÐÔ×ÖÙÛÈÕÛÌÚɯÌÛɯÊɀÌÚÛɯ

aussi extrêmement important de le faire ËÌÝÈÕÛɯËÌÚɯÎÌÕÚɯÊÖÕÝÈÐÕÊÜÚɯØÜÐɯÕɀÖÕÛɯ×ÈÚɯÌÕÊÖÙÌɯ

compris pourquoi ils le sont ȭɯ"ɀÌÚÛɯÈÜÚÚÐɯ×ÖÜÙɯÊÌÓÈɯØÜÌɯÊɀÌÚÛɯÌßÛÙ÷ÔÌÔÌÕÛɯÐÔ×ÖÙÛÈÕÛɯ

ËɀÌÕÛÙÌÙɯÌÛɯËÌɯÑÖÜÌÙɯËÈÕÚɯËÌÚɯÜÕÐÝÌÙÚÐÛõÚȮɯ×ÈÙÊÌɯØÜÌɯÊɀÌÚÛɯÓÌɯÓÐÌÜɯÖķɯÓɀÖÕɯÛÙÈÕÚÔÌÛɯÊÌÚɯÖÜÛÐÓÚȭɯ

Si cela a été interdit dans des universités, je ne comprends pas pourquoi. Rien dans le texte 

ÕɀÌÚÛɯÊÏÖØÜÈÕÛȮɯÙÐÌÕɯÕɀÌÚÛɯÝÐÕËÐÊÈÛÐÍȭɯ2ÐɯÊÌɯÕɀõÛÈÐÛɯ×ÈÚɯÌÚÛÈÔ×ÐÓÓõɯCharlie Hebdo, cela pourrait 

×ÈÚÚÌÙɯ×ÖÜÙɯÕɀÐÔ×ÖÙÛÌɯØÜÌÓÓÌɯÛÏöÚÌɯËɀÖ×ÐÕÐÖÕȮ ËÈÕÚɯÕɀÐÔ×ÖÙÛÌɯØÜÌÓɯÑÖÜÙÕÈÓȭɯ0ÜÌɯÓÌɯÛÌßÛÌɯÚoit 

ÐÕÛÌÙËÐÛȮɯÊɀÌst juste une attaque contre Charlie HebdoȮɯ×ÈÙÊÌɯØÜÌɯÚɀÐÓɯÕɀy avait pas ce nom-là, il 

ÕɀÈÜÙÈÐÛɯ×ÈÚɯËÌɯ×ÙÖÉÓöÔÌȭ 

 

&õÙÈÓËɯ#4,.-3 

Merci, merci, merci  ȵɯ"ɀÌÚÛɯÝÙÈÐȮɯÛÜɯÈÚɯÊÖÔ×ÓöÛÌÔÌÕÛɯÙÈÐÚÖÕȭɯ/ÖÜÙØÜÖÐɯÌÚÛ-ce interdit  ? Après, 

je pense que MariÒÈɯÙõ×ÖÕËÙÈȮɯÔÈÐÚɯÔÖÐȮɯÑÌɯ×ÌÕÚÌɯØÜɀÐÓɯàɯÈɯÛÙÖÐÚɯÙÈÐÚÖÕÚȭɯ#ÈÕÚɯÓÌɯÛÐÛÙÌȮɯÐÓɯàɯÈɯ

« islamophobie », deuxième chose : « Charb », troisième chose : « Charlie Hebdo.  » Dehors ! 

Ils sont dehors, à la rue ȵɯ"ɀÌÚÛɯÈÕßÐÖÎöÕÌɯ"ÏÈÙÓÐÌɯ'ÌÉËÖɯÌÛɯ"ÏÈÙÉȭɯ.Õɯ×ÈÚÚÌɯÜÕÌɯÚÖÐÙée avec 

Charlie Hebdo, cela peut être une soirée pourrie, donc il y a ces trois raisons-là. 

 

,ÈÙÐÒÈɯ!1$3 

Pas mieux ȵɯ"ɀÌÚÛɯÌßÈÊÛÌÔÌÕÛɯÊÌÓÈ ! Ce sont ces mêmes raisons-ÓãɯØÜÐɯÊÖÕÛÐÕÜÌÕÛɯÈÜÑÖÜÙËɀÏÜÐȭ 

"ɀÌÚÛɯÍÖÜȮɯ×ÌÕËÈÕÛɯËÌÜßɯÈÕÚȮɯÖÕɯÕÖÜÚɯÈɯËÐÛ : « Vous ne dessinez plus Mahomet, vous ne parlez 

×ÓÜÚɯËÌɯÙÌÓÐÎÐÖÕȮɯÊÌÊÐȮɯÊÌÓÈȱ »ȮɯÊɀÌÚÛɯÛÖÜÑÖÜÙÚɯÛÙÖ×ɯÖÜɯ×ÈÚɯÈÚÚÌáɯÚÌÓÖÕɯÓÌÚɯÊÏÖÐßȱɯ ÝÌÊɯÊÌÛÛÌɯ4ne 

de cette semaine qui a provoqué cette espèce de tollé absolument délirant en quelques 

ÏÌÜÙÌÚȮɯÑɀÈÐɯÙÌñÜɯËÌÚɯ×ÏÖÛÖÚɯÖķɯÓÌÚɯÔÈÙÊÏÈÕËÚɯËÌɯÑÖÜÙÕÈÜßɯÕÌɯÓɀÈÍÍÐÊÏÌÕÛɯ×ÈÚɯÊÖÔÔÌɯÊÌÓÈȮɯ

mais comme cela. 

Applaudissements 

 

 

Fin de la soirée. 
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)ÌɯÝÈÐÚɯÈÉÖÙËÌÙɯÓÈɯØÜÌÚÛÐÖÕɯËÌɯÓÈɯÔÈÕÐöÙÌɯËÖÕÛɯõÝÖÓÜÌɯÊÌɯØÜɀÖÕɯÈ××ÌÓÓÌɯÓÈɯÊÖÔÔÜÕÈÜÛõɯ

internationale - ÖÕɯÝÈɯËÐÙÌɯÓɀÐÕÛÌÙÕÈÛÐÖÕÈÓȮɯÓɀÌÕÚÌÔÉÓÌɯËÌÚɯ×ÈàÚɯ- sur la question des droits 

ËÌÚɯÍÌÔÔÌÚȭɯ"ÌÓÈȮɯÊɀÌÚÛɯãɯÓɀ.-4ɯØÜɀÖÕɯ×ÌÜÛɯÓÌɯÔÌÚÜÙÌÙȮɯËÈÕÚɯÓÈɯÔÌÚÜÙÌɯÖķ,  vous le savez, 

ÛÖÜÚɯÓÌÚɯ×ÈàÚȮɯÉÐÌÕɯÚĸÙȮɯÚÌɯÛÙÖÜÝÌÕÛɯÔÌÔÉÙÌÚɯËÌɯÓɀ.-4ȭ 

(ÓɯàɯÈɯËÌÜßɯÔÖÔÌÕÛÚɯÐÔ×ÖÙÛÈÕÛÚɯãɯÓɀ.-4, en ce qui concerne les droits des femmes, même 

ÚÐɯÓÌɯËÌÜßÐöÔÌɯÔÖÔÌÕÛɯÕɀÌÚÛɯ×ÈÚɯ×ÌÙñÜɯÌÕɯ%ÙÈÕÊÌɯËÌɯÊÌÛÛÌɯÔÈÕÐöÙÌ-là.  

- Le 1er ÔÖÔÌÕÛȮɯÓÈɯ"ÖÔÔÐÚÚÐÖÕɯËÜɯÚÛÈÛÜÛɯËÌɯÓÈɯÍÌÔÔÌȮɯØÜɀÖÕɯÈ××ÌÓÓÌɯÓÈɯ"26ȮɯÚɀÌÚÛɯ

tenue cette année du 13 au 24 mars, elle ÈɯÝÜɯÜÕɯÎÙÈÕËɯÕÖÔÉÙÌɯËɀÈÚÚÖÊÐÈÛÐÖÕÚɯ

françaises présentes.  

- Le deuxième moment, qui se tient une semaine après, et qui est la Commission de la 

×Ö×ÜÓÈÛÐÖÕɯÌÛɯËÜɯËõÝÌÓÖ××ÌÔÌÕÛȮɯÌÚÛɯÜÕɯÔÖÔÌÕÛɯÛÙöÚɯÐÔ×ÖÙÛÈÕÛɯÌÛɯÐÓɯÕɀàɯÈɯÈÜÊÜÕÌɯ

ÈÚÚÖÊÐÈÛÐÖÕɯÍÙÈÕñÈÐÚÌɯ×ÙõÚÌÕÛÌȭɯ"ɀÌÚÛɯÛÙöÚɯÚÜÙ×ÙÌÕÈÕÛȭ 

Je vais vous expliquer le lien qui existe entre les deux. Je ne vais pas entrer dans les détails 

ÚÜÙɯ ÓɀÖÙÎÈÕÐÚÈÛÐÖÕɯ ËÌɯ Óɀ.-4ȭɯ (Óɯ àɯ Èɯ ËÌÚɯ Ú×õÊÐÈÓÐÚÛÌÚɯ ÐÊÐȮɯ ØÜÐɯ ×ÖÜÙÙÖÕÛɯ Ùõ×ÖÕËÙÌɯ ÛÙöÚɯ

précisément à vos questions.  

,ÈÐÚɯ ÑÌɯ ÝÈÐÚɯ Ìß×ÓÐØÜÌÙɯ ÊÌɯ ØÜɀÌÚÛɯ ÓÈɯ "(/#Ȯɯ ÓÈɯ "ÖÔÔÐÚÚÐÖÕɯ ËÌɯ ÓÈɯ ×Ö×ÜÓÈÛÐÖÕɯ ÌÛɯ ËÜɯ

ËõÝÌÓÖ××ÌÔÌÕÛȮɯ×ÈÙÊÌɯØÜÌɯ×ÌÙÚÖÕÕÌɯÕÌɯÚÈÐÛɯÊÌɯØÜÌɯÊɀÌÚÛȮɯÈÓÖÙÚɯØÜÌɯÛÖÜÛɯÓÌɯÔÖÕde sait ce 

ØÜɀÌÚÛɯÓÈɯ×ÙõÊõËÌÕÛÌȭ  

La Commission du statut de la femme découle de la grande conférence mondiale sur les 

droits des femmes de Pékin en 1995. 

La CIPD découle de la conférence du Caire, de 1994.  

/õÒÐÕɯÈɯÊÖÕÍÐÙÔõɯÊÌɯØÜÐɯÈÝÈÐÛɯõÛõɯÍÈÐÛɯÌÕɯƕƝƝƘȭɯ#ÖÕÊȮɯÊɀÌÚÛɯƕƝƝƘɯÓɀÖÙÐÎÐÕÌȭɯ"ɀÌÚÛ à dire 

population et développement.  

 

I. La CSW- 61, 61ème ÚÌÚÚÐÖÕɯËÌɯÓÈɯÊÖÔÔÐÚÚÐÖÕɯËÜɯÚÛÈÛÜÛɯËÌɯÓÈɯÍÌÔÔÌɯËÌɯÓɀ.-4ɯ

(13-24 mars 2017). 

Le risque de régression qui pèse sur les droits des femmes dans les enceintes internationales 

ÕɀÌÚÛɯ×ÈÚɯÜÕɯ×ÏõÕÖÔöÕÌɯÕÖÜÝÌÈÜȭɯ#Ì×ÜÐÚɯÓɀÈËÖ×ÛÐÖÕɯËÌɯÓÈɯËõÊÓÈÙÈÛÐÖÕɯÌÛɯËÜɯ×ÙÖÎÙÈÔÔÌɯ
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ËɀÈÊÛÐÖÕÚɯËÌɯ/õÒÐÕɯÌÕɯƕƝƝƙȮɯØÜÐɯËÌÔÌÜÙÌɯÓÌɯËÖÊÜÔÌÕÛɯËÌɯÙõÍõÙÌÕÊÌȮɯÓÌÚɯÙÈ××ÖÙÛÚɯËÌɯÍÖÙÊÌɯÕÌɯ

×ÌÙÔÌÛÛÈÐÌÕÛɯØÜÌɯËÌɯ×ÙõÚÌÙÝÌÙɯÓÌÚɯÈÊØÜÐÚɯËÈÕÚɯÓÌÚɯÛÌßÛÌÚɯÈËÖ×ÛõÚɯãɯÓɀ.-4ȭ 

La 61ème session de la CSW a marqué un tournant préoccupant, significatif de la vigueur des 

ÊÖÕÚÌÙÝÈÛÐÚÔÌÚɯãɯÓɀ.-4ȮɯËÌɯÕÖÜÝÌÓÓÌÚɯËàÕÈÔÐØÜÌÚɯÖ××ÖÚõÌÚɯãɯÓɀÈÝÈÕÊõÌɯÖÜɯÈÜɯÔÈÐÕÛÐÌÕɯËÌÚɯ

ËÙÖÐÛÚɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯÌÛɯËɀÜÕɯÐÚÖÓÌÔÌÕÛɯÊÙÖÐÚÚÈÕÛɯËÌɯÓɀ4ÕÐÖÕɯ$ÜÙÖ×õÌÕÕÌɯÚÜÙɯ ÓÌÚɯÚÜÑÌts 

traditionnellement clivants.  

Quel était le contexte  ? 

La publication du projet initial de conclusions qui avait été préparé par le bureau de la CSW 

(Brésil, Egypte, Bosnie-Herzégovine, Japon, Allemagne) laissait déjà présager de difficultés, 

car on pouvait àɯÕÖÛÌÙɯÓɀÈÉÚÌÕÊÌɯËÌÚɯÊÈÜÚÌÚɯÚÛÙÜÊÛÜÙÌÓÓÌÚɯËÌÚɯÐÕõÎÈÓÐÛõÚȮɯÓɀÈÉÚÌÕÊÌɯËɀÜÕÌɯ

È××ÙÖÊÏÌɯ×ÈÙɯÓÌÚɯËÙÖÐÛÚɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚȮɯÌÛɯËÌɯÕÖÔÉÙÌÜÚÌÚɯÓÈÊÜÕÌÚɯȹÙĠÓÌɯËÌɯÓɀõËÜÊÈÛÐÖÕȮɯÈÊÊöÚɯãɯ

la santé sexuelle et reproductive, rôle de la société civile, lutte contre les violences, pour 

ÓɀÈÜÛÖÕÖÔÐÚÈÛÐÖÕɯõÊÖÕÖÔÐØÜÌɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚȺȭ 

+ÈɯÚÌÊÙõÛÈÐÙÌɯÎõÕõÙÈÓÌɯËÌɯÓɀ.-4-%ÌÔÔÌÚɯÕɀÈɯ×ÈÚɯÑÖÜõɯÚÖÕɯÙĠÓÌȮɯÌÓÓÌɯÈɯ×ÙÈÛÐØÜõɯÜÕÌɯ

autocensure systématique pour ne pas heurter les pays conservateurs sur les sujets 

sensibles. En ce qui concerne ONU-Femmes, je voudrais ajouter que sur le document 

×Ùõ×ÈÙÈÛÖÐÙÌɯȹÚÌ×ÛÌÔÉÙÌɯƖƔƕƚȺɯÖÕɯÛÙÖÜÝÌɯØÜɀÐÓɯÍÈÜËÙÈɯȹje traduis) reconnaître que « le travail 

du sexe » ÊɀÌÚÛɯÜÕɯÔõÛÐÌÙȮɯÌÛɯ×ÙÖÛõÎÌÙɯÓÌÚɯÊÖÕËÐÛÐÖÕÚɯËÌɯÛÙÈÝÈÐÓɯËÌɯÊÌÓÓÌÚɯÌÛɯÊÌÜßɯØÜÐɯÖÕÛɯÊÏÖÐÚÐɯ

ÓÐÉÙÌÔÌÕÛɯ ËÌɯ ÚɀÌÕÎÈÎÌÙɯ ËÈÕÚɯ ÓɀÈÊÛÐÝÐÛõɯ ×ÙÖÍÌÚÚÐÖÕÕÌÓÓÌɯ ËÜɯ ÚÌßÌȮ reconnaître que les 

organisations de « travailleurs du sexe  » sont des syndicats et des associations légitimes, 

ÌÛɯÓÌÚɯÐÕÊÓÜÙÌɯÈÊÛÐÝÌÔÌÕÛɯãɯÓɀÐÕÛõÙÐÌÜÙɯËÌÚɯÖÙÎÈÕÐÚÈÛÐÖÕÚɯËÌɯÕõÎÖÊÐÈÛÐÖÕÚɯÊÖÓÓÌÊÛÐÝÌÚɯÌÛɯËÌÚɯ

institutions.  

 

La nouvelle position américaine change la donne  

La dynamique des négociations a été profondément affectée par la nouvelle orientation de 

ÓɀÈËÔÐÕÐÚÛÙÈÛÐÖÕɯÈÔõÙÐÊÈÐÕÌȭɯ$ÕɯÌÍÍÌÛȮɯÓÌÚɯ42 ɯÖÕÛɯÐÕËÐØÜõɯÕÌɯ×ÓÜÚɯÈÊÊÌ×ÛÌÙɯÓÌɯÓÈÕÎÈÎÌɯÈÎÙõõɯ

(CSW-60ème) sur les droits sexuels et reproductifs (DSR). Cette position nouvelle a servi 

de catalyseur pour les pays conservateurs (groupe Afrique, groupe arabe, Saint Siège, 

Russie, Iran)  ØÜÐɯÌÚÛÐÔÈÐÌÕÛɯØÜÌɯÓÌɯÙÈ××ÖÙÛɯËÌɯÍÖÙÊÌÚɯÓÌÜÙɯõÛÈÐÛɯËÖÙõÕÈÝÈÕÛɯ×ÙÖÍÐÛÈÉÓÌɯÌÛɯØÜɀÐÓɯ

ÕɀõÛÈÐÛɯdonc plus nécessaire de composer avec les positions progressistes.  

#ÈÕÚɯÊÌɯÊÖÕÛÌßÛÌȮɯÓɀ4ÕÐÖÕɯ$ÜÙÖ×õÌÕÕÌɯÚɀÌÚÛɯÙÌÛÙÖÜÝõÌɯÌßÛÙ÷ÔÌÔÌÕÛɯÐÚÖÓõÌ, ses positions 

ÍÈÐÚÈÕÛɯÓɀÖÉÑÌÛɯËÌɯÙõÈÊÛÐÖÕÚɯÝÐÝÌÚȮɯÝÖÐÙÌɯÏÖÚÛÐÓÌÚȮɯÈÓÖÙÚɯØÜÌɯÕÖÚɯ×ÈÙÛÌÕÈÐÙÌÚɯÛÙÈËÐÛÐÖÕÕÌÓÚɯ

(Australi e, Canada, Nouvelle-Zélande) se sont montrés peu sensibles à la dégradation du 

langage agréé. 

+Èɯ×ÖÚÐÛÐÖÕɯÈÔõÙÐÊÈÐÕÌɯÚɀÌÚÛɯõÎÈÓÌÔÌÕÛɯÙÈÐËÐÌɯÚÜÙɯÓÌɯÓÈÕÎÈÎÌɯÙÌÓÈÛÐÍɯãɯÓÈɯ×ÌÙÊÌ×ÛÐÖÕɯËÜɯÙĠÓÌɯ

ËÌÚɯÍÌÔÔÌÚȮɯÚÖÜÛÌÕÈÕÛɯËÌÚɯÙõÍõÙÌÕÊÌÚɯãɯÓɀÐÔ×ÖÙÛÈÕÊÌɯËÌɯÓÈɯÔÈÛÌÙÕÐÛõȮɯà la complémentarité, 

au rôle reproducteur et domestique des femmes, remettant en cause le financement de la 

×ÙÖÛÌÊÛÐÖÕɯÚÖÊÐÈÓÌɯ×ÈÙɯÓɀ$ÛÈÛȮɯÌÛɯÓÌÚɯÚÜÑÌÛÚɯÔÌÕÛÐÖÕÕÈÕÛɯɯÓÌÚɯÊÖÕÛÙÈÐÕÛÌÚɯÊÓÐÔÈÛȭ 

+Èɯ1ÜÚÚÐÌɯÈɯÖ×Ûõɯ×ÖÜÙɯÜÕÌɯ×ÖÚÛÜÙÌɯËɀÖÉÚÛÙÜÊÛÐÖÕɯÚÜÙɯÓɀÌÕÚÌÔÉÓÌɯdes sujets. 

Outre les sujets des droits à la santé sexuelle et reproductive, les tensions se sont également 

ÔÈÕÐÍÌÚÛõÌÚɯÚÜÙɯËɀÈÜÛÙÌÚɯÚÜÑÌÛÚ ȹÖÕɯ×ÌÜÛɯÍÈÐÙÌɯÓÌÚɯÔ÷ÔÌÚɯÖÉÚÌÙÝÈÛÐÖÕÚɯØÜÌɯËÈÕÚɯËɀÈÜÛÙÌÚɯ

enceintes sur les questions de société) : rôle de la société civile, rôle de la famille, ajout de 

clauses de souveraineté nationale (les cultures nationales peuvent justifier des positions 
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différentes sur les droits des femmes), rôle des femmes, et les ressources publiques à allouer 

à la lutte contre les inégalités femmes/hommes. 

+ɀ4ÕÐÖÕɯ$ÜÙÖ×õÌÕÕÌɯÕɀõÛÈÐÛɯ×ÈÚɯ×Ùõ×ÈÙõÌɯãɯÊÌÛÛÌɯÖÍÍÌÕÚÐÝÌ 

+ɀ4$ɯØÜÐɯÕÌɯÚɀõÛÈÐÛɯ×ÈÚɯËÜɯÛÖÜÛɯ×Ùõ×ÈÙõÌɯãɯÊÌÓÈȮɯÚɀÌß×ÙÐÔÌɯËÌɯÔÈÕÐöÙÌɯÎÓÖÉÈÓÌȮɯËÈÕÚɯÜÕÌɯ

volonté de consensus, mais celui -ci est fragile. Il y a des divisions fortes et des vues 

antagonistes entre un noyau dur des pays les plus progressistes (Danemark, Suède, Pays-

Bas, Finlande, France) et les positions très conservatrices de la Hongrie et de la Pologne sur 

ÓÌÚɯ#ÙÖÐÛÚɯ2ÌßÜÌÓÚɯÌÛɯ1Ì×ÙÖËÜÊÛÐÍÚɯȹ#21Ⱥȭɯ+ɀÜÕÐÛõɯËÌɯÓÈɯ×ÖÚÐÛÐÖÕɯÈɯõÛõɯËÐÍÍÐÊÐÓe à conserver, ce 

ØÜÐɯÈɯÍÙÈÎÐÓÐÚõɯÓÈɯÝÖÐßɯËÌɯÓɀ4ÕÐÖÕɯ$ÜÙÖ×õÌÕÕÌɯÈÜßɯÔÖÔÌÕÛÚɯÊÙÜÊÐÈÜßɯËÌɯÓÈɯÕõÎÖÊÐÈÛÐÖÕȭ 

"ɀÌÚÛɯÌÚÚÌÕÛÐÌÓɯËÌɯÚɀÐÕÛÌÙÙÖÎÌÙɯÚÜÙɯÓÌɯÊÈÙÈÊÛöÙÌɯ×ÙÐÔÖÙËÐÈÓɯÖÜɯÕÖÕɯËÜɯÊÖÕÚÌÕÚÜÚɯÌÜÙÖ×õÌÕɯ

sur ce sujet qui fait traditionnellement polémique entre états membres. La Pologne et la 

'ÖÕÎÙÐÌɯÍÖÕÛɯÓÌɯÑÌÜɯËÌÚɯ×ÖÚÐÛÐÖÕÚɯÊÖÕÚÌÙÝÈÛÙÐÊÌÚɯÌÕɯÉÓÖØÜÈÕÛɯÓɀÌß×ÙÌÚÚÐÖÕɯËÌɯÓɀ4ÕÐÖÕɯ

$ÜÙÖ×õÌÕÕÌȮɯÊÌɯØÜÐɯÕÌɯÓÜÐɯ×ÌÙÔÌÛɯ×ÈÚɯËÌɯÚɀÌÕÎÈÎÌÙɯÈÜ×ÙöÚɯËÌɯÕÖÚɯ×ÈÙÛÌÕÈÐÙÌÚɯȹ ÜÚÛÙÈÓÐÌȮɯ

Canada, Nouvelle-Zélande) pour porter des positions plus ambitieuses. 

(ÓɯÕÖÜÚɯÍÈÜÛɯÕÖÜÚɯÐÕÛÌÙÙÖÎÌÙɯÚÜÙɯÓÈɯËàÕÈÔÐØÜÌɯØÜÐɯ×ÙõÝÈÜÛɯÈÜɯÚÌÐÕɯËÌɯÓÈɯËõÓõÎÈÛÐÖÕɯËÌɯÓɀ4$Ȯɯ

prête à accommoder les 2 Etats les plus conservateurs pour préserver le consensus à tout 

prix.  

#ÈÕÚɯÊÌɯÊÖÕÛÌßÛÌȮɯÓÈɯ%ÙÈÕÊÌɯÌÚÛɯãɯÓɀÐÕÐÛÐÈÛÐÝÌɯÚÜÙɯÓÌÚɯ#roits Sexuels et Reproductifs  

+ɀ4ÕÐÖÕɯ$ÜÙÖ×õÌÕÕÌɯÈɯ×ÙÖÕÖÕÊõɯÜÕÌɯËõÊÓÈÙÈÛÐÖÕɯãɯÓÈɯÍÐÕɯËÌɯÓÈɯÚÌÚÚÐÖÕȮɯÈÍÐÕɯËÌɯÚÖÜÓÐÎÕÌÙɯØÜÌɯ

le langage contenu dans les paragraphes nouveaux ne pourrait être considéré comme du 

langage agréé dans les discussions futuresȭɯ"ɀÌÚÛɯËɀÈÜÛÈÕÛɯ×ÓÜÚɯÐÔ×ÖÙÛÈÕÛɯØÜɀÐÓÚɯÚÖÕÛɯ

ÙÌÓÈÛÐÍÚɯãɯÓɀÌÕÚÌÔÉÓÌɯËÌɯÕÖÚɯ×ÙÐÖÙÐÛõÚȮɯÈÜ-delà des DSR : lutte contre les violences et les 

discriminations, référence à la famille et à la santé.  

La France a prononcé une déclaration nationale sur les DSR pour dénoncer les atteintes à 

ÊÌÚɯËÙÖÐÛÚɯÍÖÕËÈÔÌÕÛÈÜßɯ×ÖÜÙɯÓɀÈÜÛÖÕÖÔÐÚÈÛÐÖÕɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚȮɯÌÓÓÌɯÈɯõÛõɯÙÌÑÖÐÕÛÌɯ×ÈÙɯƖƕɯ×ÈàÚɯ

ËÌɯÓɀ4$ȭ 

 

Commentaire ȯɯ ÓÈɯ ËÐÍÍÐÊÜÓÛõɯ ËÌɯ ÓÈɯ ÕõÎÖÊÐÈÛÐÖÕɯ ÛõÔÖÐÎÕÌɯ ËɀÜÕɯ ÙÌÕÍÖÙÊÌÔÌÕÛɯ ËÌÚɯ

ÊÖÕÚÌÙÝÈÛÐÚÔÌÚɯÈÜßɯ-ÈÛÐÖÕÚɯ4ÕÐÌÚɯÌÛɯËÌɯÓɀÜÕÐÛõɯÛÖÜÑÖÜÙs plus difficile à obtenir au sein de 

Óɀ4$ȭ 

#ÌÚɯÙÜÔÌÜÙÚɯ×ÌÙÚÐÚÛÈÕÛÌÚɯÚÜÙɯÓɀÖÙÎÈÕÐÚÈÛÐÖÕɯËɀÜÕÌɯÕÖÜÝÌÓÓÌɯÊÖÕÍõÙÌÕÊÌɯÐÕÛÌÙÕÈÛÐÖÕÈÓÌɯ×ÖÚÛ-

Pékin reviennent régulièrement. Une telle initiative serait inopportune car dans le contexte 

actuel nous ne pourrions obtenir de meilleur langage que celui agréé à Pékin qui semble le 

maximum de ce que nous pouvions obtenir.  

 

II.  La CIPD-60, 60ème session de la Conférence Internationale sur la Population et 

le  Développement  (avril 2017)  

Les négociations de la 61ème CSW ont eu un impact sur les négociations de la CIPD.  

+Èɯ"ÖÕÍõÙÌÕÊÌɯÐÕÛÌÙÕÈÛÐÖÕÈÓÌɯÚÜÙɯÓÈɯ×Ö×ÜÓÈÛÐÖÕɯÌÛɯÓÌɯËõÝÌÓÖ××ÌÔÌÕÛɯȹ"(/#ȺɯØÜÐɯÚɀÌÚÛɯÛÌÕÜÌɯ

ÈÜɯ"ÈÐÙÌɯÌÕɯƕƝƝƘȮɯÌÛɯÓÌɯ×ÙÖÎÙÈÔÔÌɯËɀÈÊÛÐÖÕÚɯØÜÐɯÌÕɯÈɯÙõÚÜÓÛõȮɯÖÕÛɯÍÖÊÈÓÐÚõɯÓÌÚɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌÚɯÌÛɯÓÌÚɯ

programmes relatifs à la population non plus sur la démographie, mais bien sur les droits 

humains , et ont souligné les liens entre population et développement qui se renforcent 

mutuellement. Ils constituent une reconnaissance du fait que la santé reproductive, y 

compris la santé seßÜÌÓÓÌɯÌÛɯÓÌÚɯËÙÖÐÛÚɯÙÌ×ÙÖËÜÊÛÐÍÚȮɯÈÐÕÚÐɯØÜÌɯÓɀõÎÈÓÐÛõɯËÌÚɯÚÌßÌÚɯÌÛɯ
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ÓɀÈÜÛÖÕÖÔÐÚÈÛÐÖÕɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯÚÖÕÛɯËÌÚɯÍÐÕÈÓÐÛõÚɯÐÔ×ÖÙÛÈÕÛÌÚɯÌÕɯÚÖÐȮɯÌÚÚÌÕÛÐÌÓÓÌÚɯ×ÖÜÙɯ

ÓɀÈÔõÓÐÖÙÈÛÐÖÕɯËÌɯÓÈɯØÜÈÓÐÛõɯËÌɯÝÐÌɯËÌɯÛÖÜ.te.s. 

A la 4ème conférence mondiale sur les femmes (CSW) à Pékin en 1995 ces convictions ont été 

réaffirmées. 

"ÏÈØÜÌɯÈÕÕõÌɯÓÌÚɯÕõÎÖÊÐÈÛÐÖÕÚɯØÜÐɯÐÕÛÌÙÝÐÌÕÕÌÕÛɯãɯÜÕÌɯÚÌÔÈÐÕÌɯËɀÐÕÛÌÙÝÈÓÓÌɯÚÌɯÊÙÐÚ×ÌÕÛɯ

autour des notions de famille et de droits sexuels et reproductifs. Cette année, cela a produit 

un effet dissuasif. La diplomatie américaine ayant changé de position, les pays 

conservateurs sont parvenus  à imposer des conclusions agréées en-deçà des conclusions 

agréées de 2016.  

#ÖÙõÕÈÝÈÕÛɯÛÖÜÛɯÊÌÓÈɯÚÌɯËÐÚÊÜÛÌɯËÈÕÚɯÊÌɯØÜÌɯÓɀÖÕɯÈ××ÌÓÓÌɯɋ le programme 2030 pour le 

développement durable  », mécanisme qui a remplacé « les objectifs du millénaire pour le 

développement » dont les objectifs, concernant les droits des femmes (dont les DSR), sont 

ÓÖÐÕɯËɀÈÝÖÐÙɯõÛõɯÈÛÛÌÐÕÛÚȭ 

"ÌÚɯØÜÌÓØÜÌÚɯõÓõÔÌÕÛÚɯËÌɯÉÈÚÌɯõÛÈÕÛɯ×ÖÚõÚȮɯÐÓɯÍÈÜÛɯÙÈ××ÌÓÌÙɯØÜÌɯÓɀÈÎÌÕËÈɯÌÛɯÓÌɯ×Ùogramme 

ËɀÈÊÛÐÖÕÚɯËÜɯ"ÈÐÙÌɯsont régulièrement remis en cause au sein des enceintes onusiennes 

ȹÌÕɯ×ÈÙÛÐÊÜÓÐÌÙɯÓÖÙÚɯËÌÚɯ"(/#ȺɯÚÜÙɯÓÌÚɯÊÖÔ×ÖÚÈÕÛÌÚɯËɀÜÕɯËÌÚɯÔÈÙØÜÌÜÙÚɯËÌɯÕÖÛÙÌɯÈÊÛÐÖÕɯ

internationale  : la prise en compte des droits humains (et en particulier ceux des femmes) 

dans le développement durable . Ces questions ont été identifiées par toutes les études 

ÊÖÔÔÌɯÌÚÚÌÕÛÐÌÓÓÌÚɯ×ÖÜÙɯÓɀÈÛÛÌÐÕÛÌɯËÌÚɯÖÉÑÌÊÛÐÍÚɯËÜɯ#õÝÌÓÖ××ÌÔÌÕÛɯ#ÜÙÈÉÓÌȭɯ 

Or aux USA, en rétablissant le « global gag rule », la règle du bâillon, Donald Trump a, de 

fait, supprimé le financement de 600 millions de dollars aux associations (étrangères ou non) 

qui mènent des actions de planification familiale.  

$ÛɯÖÕɯÌÚÛÐÔÌɯØÜÌɯÊÏÈØÜÌɯÈÕÕõÌȮɯÚÐɯÊÌÛÛÌɯËõÊÐÚÐÖÕɯÕɀõÛÈÐÛɯ×ÈÚɯÊÖÕÛÙÌÊÈÙÙõÌȮɯÌÓÓÌɯÌÕÛÙÈćÕÌÙÈÐÛɯ

plus de 20 000 décès maternels, 4,8 millions de grossesses non désirées et 1,7 millions 

ËɀÈÝÖÙÛÌÔÌÕÛÚɯÊÓÈÕËÌÚÛÐÕÚɯÚÜ××ÓõÔÌÕÛÈÐÙÌÚȭ  

Beaucoup plus dur que sous Reagan et les 2 Bush !  

Toute association - ØÜÌÓɯØÜÌɯÚÖÐÛɯÓÌɯËÖÔÈÐÕÌɯËɀÈÊÛÐÖÕɯ- qui mentionne une fois avortement 

dans une brochure ou une consultation, doit renoncer aux subventions américaines. 

Potentiellement cela concerne 8,8 milliards de dollars, y compris ceux alloués à la lutte 

ÊÖÕÛÙÌɯÓÌɯÚÐËÈȮɯÓÌɯ×ÈÓÜËÐÚÔÌȮɯÓÌɯÝÐÙÜÚɯ9ÐÒÈȱȭɯ$ÕɯÙõ×ÖÕÚÌɯÈÜɯ&ÓÖÉÈÓɯ&ÈÎɯ1ÜÓÌɯÓÈɯ×ÓÈÛÌÍÖÙÔÌɯ

« She decides » a été créée en mars 2017 : environ 50 Etats la soutiennent avec une 

contribution de 181 millions de dollars. Cependant les déficits de financement restent 

immenses. 

A la CIPD (présidence qatarie), dans le contexte dont nous avons parlé, les conclusions 

×ÙõÚÌÕÛõÌÚɯØÜÐɯÙÌ×ÙÌÕÈÐÌÕÛɯÓÌɯÓÈÕÎÈÎÌɯËÜɯ"ÈÐÙÌɯÕɀõÛÈÐÌÕÛɯ×ÈÚɯÈÊÊÌ×ÛÈÉÓÌÚɯ×ÖÜÙɯÓÌɯÎÙÖÜ×Ìɯ

arabe et les USA qui demandaient des révisions de langage sur la santé sexuelle et 

ÙÌ×ÙÖËÜÊÛÐÝÌɯÌÛɯÚÜÙɯÓɀõËÜÊÈÛÐÖÕɯÚÌßÜÌÓÓÌȭɯ"ÌÚɯËÌÔÈÕËÌÚɯÙÌÔÌÛÛÈÐÌÕÛɯÌÕɯÊÈÜÚÌ ce qui était 

acquis et la Présidence qatarie a préféré retirer son texte, ce qui conduisait à un point 

ËɀõØÜÐÓÐÉÙÌɯ×ÓÜÚɯ×ÙÖÊÏÌɯËÜɯÕĠÛÙÌɯØÜÌɯËÌɯÊÌÓÜÐɯËÌÚɯÊÖÕÚÌÙÝÈÛÌÜÙÚȭ 

(ÓɯÕɀàɯÈɯËÖÕÊɯ×ÈÚɯÌÜɯËÌɯÛÌßÛÌɯÍÐÕÈÓɯ×ÜÐÚØÜɀÐÓɯÕɀàɯÈɯ×ÈÚɯÌÜɯËɀÈÊÊÖÙË. Mais cela laisse augurer 

de nombreuses difficultés.  

Pour  conclure, iÓɯÌÚÛɯÐÔ×ÖÙÛÈÕÛɯËÌɯÙÌÕÍÖÙÊÌÙɯÓÈɯ×ÖÚÐÛÐÖÕɯËÌɯÓɀ$ÜÙÖ×ÌɯÌÛɯËÖÕÊɯÓÈɯ×ÙÌÚÚÐÖÕɯ

sur les gouvernements européens conservateurs . 

Applaudissements. 
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DÉBAT  

 

Geneviève COURAUD  

Merci beaucoup, Danielle, pour cet exposé qui a laissé tout le monde pantois. Tu pointes là 

un sujet qui est évidemment éminemment important et qui vient compléter tous les travaux 

qui ont été les nôtres hier et que nous allons continuer pendant la table ronde qui va suivre. 

Je suis moi-même ɬ ×ÖÜÙÛÈÕÛȮɯÐÓɯÔÌɯÚÌÔÉÓÌɯØÜÌɯÑÌɯÚÜÐÚɯËɀÈÚÚÌáɯ×ÙöÚɯÊÌÚɯØÜÌÚÛÐÖÕÚ-là ɬ 

ÊÖÔ×ÓöÛÌÔÌÕÛɯÚÛÜ×õÍÈÐÛÌɯ×ÈÙɯÊÌɯÉÐÓÈÕȮɯÛÙöÚɯÐÕØÜÐöÛÌɯÈÜÚÚÐȭɯ)Ìɯ×ÌÕÚÌɯØÜÌɯÊɀÌÚÛɯégalement votre 

sentiment. 

Je voulais saluer la présence ici des personnes qui nous ont rejoints pendant que nous 

parlions: Monsieur  Pierre Cabaré, député de la 1ère circonscription de Haute -Garonne et 

Madame "ÏÙÐÚÛÐÕÌɯ1ÌÝÈÜÓÛɯËɀ ÓÓÖÕÕÌÚ-Bonnefoy, députée européenne, qui va intervenir 

ÛÖÜÛɯãɯÓɀÏÌÜÙÌȭɯ,ÖÕÚÐÌÜÙ Cabaré, vous êtes vice-président de la Délégation aux droits des 

ÍÌÔÔÌÚɯËÌɯÓɀ ÚÚÌÔÉÓõÌɯÕÈÛÐÖÕÈÓÌȮɯÝÖÜÚɯÕÖÜÚɯÍÈÐÛÌÚɯÓɀÈÔÐÛÐõɯÌÛɯÓɀÏÖÕÕÌÜÙɯËÌɯ×ÈÙÛÐÊÐ×ÌÙɯãɯÕÖÚɯ

travaux. Nous saluons cette initiative, parce que nous avons évidemment beaucoup de 

choses à nous dire.  

Encore un mÖÛɯ×ÖÜÙɯÙÈ××ÌÓÌÙɯØÜÌɯÊÌÛÛÌɯ4ÕÐÝÌÙÚÐÛõɯËɀõÛõɯɬ ×ÖÜÙɯÊÌÓÓÌÚȭÊÌÜßɯØÜÐɯÕɀõÛÈÐÌÕÛɯ×ÈÚɯ

là hier ɬ Èɯ×ÖÜÙɯÐÕÝÐÛõÌɯËɀÏÖÕÕÌÜÙɯMaud Olivier , ici présente au premier rang et que nous 

saluons une nouvelle fois. 

Vous avez à votre disposition les actes des Universités précédentes : 2015 sur la « Laïcité et 

les droits des femmes » et 2016 sur « La marchandisation du corps des femmes » sur la table de 

librairie.  

Des questions à poser ? 

 

#ÌɯÓÈɯÚÈÓÓÌ 

,ÌÙÊÐȮɯ#ÈÕÐÌÓÓÌȮɯËÌɯÓÈɯÊÓÈÙÛõɯËÌɯÛÖÕɯÌß×ÖÚõɯØÜÐɯÔÖÕÛÙÌɯÛÖÜÛÌÚɯÓÌÚɯÈ××ÙõÏÌÕÚÐÖÕÚɯØÜɀÖÕɯ×ÌÜÛɯ

avoir sur la marche du monde actuellement pour les femmes. On a un constat, on a un bilan 

inquiétant. Partant de là, que fait -on pour modifier le rapport de force  ? Moi, je souhaiterais 

ÝÙÈÐÔÌÕÛɯØÜɀÐÓɯàɯÈÐÛɯËÌÚɯÊÈÔ×ÈÎÕÌÚɯÕÈÛÐÖÕÈÓÌÚɯÌÛɯÌÜÙÖ×õÌÕÕÌÚɯÍÖÙÛÌÚɯ×ÖÜÙɯÍÈÐÙÌɯÊÖÕÕÈćÛÙÌɯ

ce que tu nous as dit et surtout pour réagir . Comment réagit-on ? JÌɯ×ÌÕÚÌɯØÜɀÖÕɯÈɯÓÈɯËÈÛÌɯ

symbolique du 8  mars qui est une occasion, mais il y a également des élections 

ÌÜÙÖ×õÌÕÕÌÚɯÓɀÈÕɯ×ÙÖÊÏÈÐÕ (2019)ȭɯ(ÓɯÍÈÜÛɯØÜÌɯÛÖÜÛɯÊÌÓÈɯÚÌɯÚÈÊÏÌɯ×ÖÜÙɯØÜɀÐÓɯàɯÈÐÛɯÜÕÌɯ×ÙÐÚÌɯËÌɯ

ÊÖÕÚÊÐÌÕÊÌɯÌÛɯØÜɀÖÕɯÙõÝÌÐÓÓÌɯÜÕɯ×ÌÜɯÓÌÚɯÌÕËÖÙÔÐȭÌȭÚȭɯ#ÖÕÊɯÑÌɯÝÌÜßɯÉÐÌÕɯÈ××ÖÙÛÌÙɯÔÈɯÔÖËÌÚÛÌɯ

ÊÖÕÛÙÐÉÜÛÐÖÕɯãɯÓÈɯÊÖÕÚÛÙÜÊÛÐÖÕɯËɀÜÕÌɯÙõÈÊÛÐÖÕɯconcertée de tou.te.s les progressistes et de 

ÛÖÜÛÌÚɯÓÌÚɯÈÚÚÖÊÐÈÛÐÖÕÚɯÍõÔÐÕÐÕÌÚɯËÌɯ%ÙÈÕÊÌɯÌÛɯËɀÈÐÓÓÌÜÙÚȭ 

 

#ÈÕÐÌÓÓÌɯ!.4204$3 

3ÜɯÈÚɯÙÈÐÚÖÕȮɯÊɀÌÚÛɯÜÕÌɯÛÙöÚȮɯÛÙöÚɯÉÖÕÕÌɯÐËée. Avec un bémol - ×ÈÙÊÌɯØÜÌɯÑÌɯÕɀÈÐɯ×ÈÙÓõȮɯÔÖÐȮɯ

que des droits sexuels et reproductifs et de la partie idéologique -, mais toutes les 

associations ne sont pas ressorties mécontentes - y compris les associations françaises - parce 

ØÜɀÌÕɯÍÈÐÛȮɯÊÌÓÈɯ×ÖÙÛÈÐÛɯÚÜÙɯÓɀÈÜÛÖÕÖÔÐÚÈÛÐÖÕɯõÊÖÕÖÔÐØÜÌɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯÌÛɯØÜɀÖÕɯÈɯÙÌÊÖÕÕÜɯ

ËÈÕÚɯÓÌɯÛÌßÛÌɯÓɀÐÔ×ÖÙÛÈÕÊÌ ËÜɯÛÙÈÝÈÐÓɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚȮɯÓÌɯÍÈÐÛɯØÜɀÐÓɯÍÈÓÓÈÐÛɯØÜɀÌÓÓÌÚɯÚÖÐÌÕÛɯ×ÈàõÌÚɯ
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comme les hommes, etc. (ÓɯàɯÈɯÌÜɯËÌÚɯÈÝÈÕÊõÌÚɯÚÜÙɯÓɀõÎÈÓÐÛõɯ×ÙÖÍÌÚÚÐÖÕÕÌÓÓÌɯËÈÕÚɯÓÌÚɯÛÌßÛÌÚȭ 

Et les associations sont sorties en disant : « ,ÈÐÚɯÊɀÌÚÛɯÚÜ×ÌÙ ! » Parce que les droits sexuels et 

ÙÌ×ÙÖËÜÊÛÐÍÚȮɯÊɀÌÚÛɯÕÖÜÚɯØÜÐɯ×ÌÕÚÖÕÚɯØÜÌɯÊɀÌÚÛɯÍÖÕËÈÔÌÕÛÈÓɯÌÛɯÌÚÚÌÕÛÐÌÓȭɯ,ÈÐÚɯÊÌɯÕɀÌÚÛɯ×ÈÚɯ

ÕõÊÌÚÚÈÐÙÌÔÌÕÛɯ×ÈÙÛÈÎõȭɯ#ÖÕÊȮɯÓÌÚɯÈÚÚÖÊÐÈÛÐÖÕÚɯÕɀÖÕÛɯ×ÈÚɯËÜɯÛÖÜÛɯËÐÛɯØÜÌɯÊɀõÛÈÐÛɯÜÕɯõÊÏÌÊɯÌÛɯ

ØÜÌɯÊɀõÛÈÐÛɯÈÉÖÔÐÕÈÉÓÌɯÊÌɯØÜÐɯÚɀõÛÈÐÛɯ×ÈÚÚõȭɯ,ÈÐÚɯÐÓɯÝÈɯÉÐÌÕɯÍÈÓÓÖir expliquer en quoi ces reculs 

sont fondamentaux. 

 

#ÌɯÓÈɯÚÈÓÓÌ 

Tu as cité deux pays, la Hongrie et la Pologne. QÜÌÓÓÌɯõÛÈÐÛɯÓÈɯ×ÖÚÐÛÐÖÕɯËÌɯÓɀ$Ú×ÈÎÕÌɯÌÛɯÊÌÓÓÌɯ

ËÌɯÓɀ(ÛÈÓÐÌȭ 
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)ÌɯÕÌɯ×ÌÜßɯ×ÈÚɯÛÌɯËÐÙÌȭɯ"ÌɯØÜÌɯÓɀÖÕɯÚÈÐÛȮɯÊɀÌÚÛɯØÜɀÌÕɯ$ÜÙÖ×ÌȮɯÊɀÌÚÛɯÓÈɯ/ÖÓÖÎÕÌɯÌÛɯÓÈɯ'ÖÕÎÙÐÌɯØÜÐɯ

bloquent tout. Les autres ne sont pas forcément pro-quelque chose, mais en tout cas ils ne 

sont pas bloquants comme le sont ces deux pays-là. 

 

Christine MAUGET  

Merci aussi, Danielle, pour ton interv ention très intéressante. Je voudrais donner une 

information, ÊɀÌÚÛɯØÜɀÐÓɯàɯÈɯÌÕɯ×Ùõ×ÈÙÈÛÐÖÕɯÜÕÌɯÎÙÈÕËÌɯÔÈÕÐÍÌÚÛÈÛÐÖÕɯÌÜÙÖ×õÌÕÕÌɯÌÕɯ

ÚÌ×ÛÌÔÉÙÌɯ×ÖÜÙɯÓÌɯËÙÖÐÛɯãɯÓɀÈÝÖÙÛÌÔÌÕÛɯËÈÕÚɯÛÖÜÛÌɯÓɀ$ÜÙÖ×Ì. Il y aura une rencontre à 

!ÙÜßÌÓÓÌÚȮɯËÖÕÛɯÑÌɯÕɀÈÐɯ×ÈÚɯÛÖÜÛÌÚɯÓÌÚɯÐÕÍÖÙÔÈÛÐÖÕs, mais il y a déjà partout des lettres aux 

Ëõ×ÜÛõȭÌȭÚɯãɯõÊÙÐÙÌȭɯ"ÏÈÊÜÕɯËÖÐÛɯËõÝÌÓÖ××ÌÙɯÈÜɯÕÐÝÌÈÜɯÓÖÊÈÓɯËÈÕÚɯÛÖÜÛÌɯÓɀ$ÜÙÖ×ÌɯËÌÚɯÈÊÛÐÖÕÚȭɯ

Je voulais savoir si des personnes dans la salle étaient informées ou pas. )Ìɯ×ÌÕÚÌɯØÜÌɯÊɀÌÚÛɯ

ÜÕÌɯ×ÙÌÔÐöÙÌȮɯØÜɀÐÓɯÍÈÜÛɯévoquer ici pour que nous, les associations - Ô÷ÔÌɯÚÐɯÓɀÖÕɯÕɀÌÚÛɯ

×ÈÚɯËɀÈÊÊÖÙËɯÚÜÙɯÛÖÜÛɯ- nous arrivions vraiment à mener un combat européen sur cette 

question -là. "ÌÛÛÌɯÐÕÐÛÐÈÛÐÝÌɯÍÈÐÛɯÚÜÐÛÌɯÈÜɯÚÖÜÛÐÌÕɯØÜɀÖÕɯÈÝÈÐÛɯÈ××ÖÙÛõɯÈÜßɯ×ÖÓÖÕÈÐÚÌÚȮɯØÜÈÕËɯ

elles avaient été très violemment attaquées sur ces droits-là. 

 

Jacqueline COSTA - LASCOUX  

&ÙÈÕËɯÔÌÙÊÐȮɯ×ÈÙÊÌɯØÜɀÖÕɯÖÜÉÓÐÌɯÜÕɯ×ÌÜɯÛÙÖ×ɯËÈÕÚɯÓɀ'ÌßÈÎÖÕÌɯÊÌɯØÜɀÐÓɯÚÌɯ×ÈÚÚÌɯÈÐÓÓÌÜÙÚȭɯ.ÙȮɯ

ÊɀÌÚÛɯÍÖÕËÈÔÌÕÛÈÓȭɯ)ÌɯÛÙÈÝÈÐÓÓÌɯÈÝÌÊɯÓɀ4-$2".ȭɯ"ɀÌÚÛɯ×ÐÙÌȭɯ+ɀ4-$2".ȮɯÊɀÌÚÛɯÓÌɯËÙÖÐÛɯãɯ

ÓɀõËÜÊÈÛÐÖÕȭɯ/ÈÙɯÙÈ××ÖÙÛɯãɯÛÖÜÛɯÊÌɯØÜÌɯÓɀÖÕɯÈɯÍÈÐÛɯÚÜÙɯÓÌÚɯÔÈÕÜÌÓÚɯÚÊÖÓÈÐÙÌÚȮɯÚÜÙɯÓÌɯËÙÖÐÛɯãɯ

ÓɀõËÜÊÈÛÐÖÕɯËÌÚɯÍÐÓÓÌÚȮɯÖÕɯÌÚÛɯÌÕɯÙõÎÙÌÚÚÐÖÕȮ ×ÈÙÊÌɯØÜÌɯÊÌÜßɯØÜÐɯÍÐÕÈÕÊÌÕÛɯÓɀ4-$2".ȮɯÊÌɯÚÖÕÛɯ

×ÈÙɯÌßÌÔ×ÓÌɯÓɀ ÙÈÉÐÌɯ2ÈÖÜËÐÛÌȮɯÓÌɯ0ÈÛÈÙȮɯÈÝÌÊɯÓɀÈ××ÜÐɯËÌɯÓÈɯ2ÓÖÝõÕÐÌȮɯde la Pologne, de la 

Hongrie.  

"ɀÌÚÛ-à-ËÐÙÌɯØÜÌɯÓÈɯ"ÖÔÔÐÚÚÐÖÕɯÍÙÈÕñÈÐÚÌɯ×ÖÜÙɯÓɀ4-$2".ɯÕɀÌÚÛɯØÜÈÚÐÔÌÕÛɯ×ÓÜÚɯÙÐÌÕȭɯ$ÛɯÑÌɯ

×ÌÕÚÌɯØÜÌɯ×ÖÜÙɯ×ÙÖÎÙÌÚÚÌÙȮɯÊÖÔÔÌɯÛÜɯÓɀÈÚɯÛÙöÚɯÉÐÌÕɯËÐÛȮɯ#ÈÕÐÌÓÓÌȮɯÐÓɯÍÈÜÛɯÈÜÚÚÐɯÙõÍÓõÊÏÐÙɯÈÜßɯ

contradictions entre associations et gouvernements, position officielle, et puis les 

associations et la société civile. Mais dans la société civile, il y a aussi plein de contradictions 

ÌÛɯÕÖÛÈÔÔÌÕÛɯÐÓɯÝÈɯÍÈÓÓÖÐÙɯØÜɀÖÕɯÚÌɯÚÈÐÚÐÚÚÌɯËÌɯÓÈɯØÜÌÚÛÐÖÕɯËÌɯÓÈɯÍÈÔÐÓÓÌȮɯØÜÐɯÈɯÙÌÚÜÙÎÐɯËÌɯÍÈñÖÕɯ

telle, que cela a tout bloqué. Au nom de la valeur famille, on bloque tout.  

On assiste à une collusion entre le multiculturalisme des pays anglo -saxons, la tradition 

des pays arabes, la volonté de la Russie de tout simplement faire obstruction  parce que 

ÊÌÓÈɯÓɀÈÔÜÚÌɯËÌɯÍÈÐÙÌɯÖÉÚÛÙÜÊÛÐÖÕɯãɯÛÖÜÛɯÊÌɯØÜÐɯ×ÖÜÙÙÈÐÛɯÈÝÈÕÊÌÙȱɯ)Ìɯ×ÌÕÚÌɯØÜÌɯÊɀÌÚÛɯÌÕɯÌÍÍÌÛɯ
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ÌÚÚÌÕÛÐÌÓɯËɀÈÝÖÐÙɯÕÖÕɯÚÌÜÓÌÔÌÕÛɯÜÕÌɯÐÕÍÖÙÔÈÛÐÖÕȮɯÔÈÐÚɯØÜɀÖÕɯÙõÍÓõÊÏÐÚÚÌȮɯÕÖÜÚȮɯàɯÊÖÔ×ÙÐÚɯ

en interne en France à nos leviers. Nous ne sommes plus que deux femmes pour 

Óɀ4-$2".ɯÈÜɯÕÖÔɯËÌɯÓÈɯ%ÙÈÕÊÌɯãɯËõÍÌÕËÙÌɯÓÌɯËÙÖÐÛɯãɯÓɀõËÜÊÈÛÐÖÕɯËÌÚɯÍÐÓÓÌÚȮɯÌÛɯÈÜÚÚÐɯÈÜɯ

ÕÐÝÌÈÜɯËÌɯÓɀõËÜÊÈÛÐÖÕɯãɯÓÈɯÚÌßÜÈÓÐÛõȭɯ"ÌɯÕɀÌÚÛɯ×ÈÚɯÉÌÈÜÊÖÜ×ȭ 
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Je voudrais réagir très rapidement sur deux points. La France est en effet cruellement 

absente des instances internationales. On est dans le bilatéral. .ÕɯÕÌɯÝÖÐÛɯ×ÈÚɯÓɀÐÕÛõÙ÷ÛɯËÌɯ

ÍÈÐÙÌɯÈÊÛÌɯËÌɯÊÈÕËÐËÈÛÜÙÌɯãɯËÌÚɯ×ÖÚÛÌÚɯãɯÓɀ.-4ȮɯãɯÓɀ.-4ɯ-Femmes, etc.  

Sur un second point, je rejoins à nouveau Jacqueline Costa-Lascoux, il est important que 

nous regardions ce ØÜɀÐÓɯÚÌɯ×ÈÚÚÌɯãɯÓɀÐÕÛÌÙÕÈÛÐÖÕÈÓȭɯ-ÖÜÚɯÚÖÔÔÌÚɯÛÙöÚɯÍÙÈÕÊÖ-français. Or le 

ÔÖÕËÌɯãɯÊĠÛõɯËÌɯÕÖÜÚɯÉÖÜÎÌɯõÕÖÙÔõÔÌÕÛɯÌÛɯÖÕɯÕÌɯÚɀÌÕɯ×ÙõÖÊÊÜ×Ìɯ×ÈÚȮɯÖÕɯÍÈÐÛɯÊÖÔÔÌɯÚÐɯÖÕɯ

était un petit espace isolé. Non, rÌÎÈÙËÖÕÚɯÊÌɯØÜɀÐÓɯÚÌɯ×ÈÚÚÌɯãɯÓɀÐÕÛÌÙÕÈÛÐÖÕÈÓȮɯÝÙÈÐÔÌÕÛȭ 

 

Carine DELAHAIE  

Sur ce que tu disais, Danielle, par rapport au rôle de la société civile et des associations 

ÊÖÔÔÌɯÓÈɯÕĠÛÙÌȮɯÌÛɯÊÖÔÔÌɯËɀÈÜÛÙÌÚɯØÜÐɯÖÕÛɯÜÕɯÚÛÈÛÜÛɯÊÖÕÚÜÓÛÈÛÐÍɯÈÜßɯNations-Unies ; avec 

Najat Vallaud -Belkacem et Laurence Rossignol, on a pu avoir ÊÌɯÛÙÈÝÈÐÓɯÌÕɯ×ÙÖßÐÔÐÛõȮɯÊɀÌÚÛ-

à-dire avoir des échanges et des informations entre le gouvernement et la société civile, et 

voir comment nous, société civile, en parallèle, nous pouvions aussi appuyer des positions 

du gouvernement.  

Mon inquiétude et ma quÌÚÛÐÖÕȯɯÑɀÌÚ×öÙÌɯØÜÌɯÊÌÓÈɯÝÈɯÊÖÕÛÐÕÜÌÙɯËÈÕÚɯÊÌɯÚÌÕÚ-là avec cette 

×ÙÖßÐÔÐÛõɯÌÛɯØÜÌɯÊÌɯÛÙÈÝÈÐÓɯÈÝÌÊɯÓÌÚɯ.-&ɯÝÈɯÊÖÕÛÐÕÜÌÙȮɯÌÛɯØÜÌɯÓɀÖÕɯÕÖÜÚɯ×ÌÙÔÌÛÛÙÈɯÈÜÚÚÐɯ

ËɀÈÓÓÌÙɯÖķɯÓɀÖÕɯÝÌÜÛɯÈÓÓÌÙɯȱɯ"ÌÓÈɯÈÜÚÚÐȮɯÊɀÌÚÛɯÛÙöÚɯËÈÕÚɯÓÌɯÛÌÔ×ÚȮɯÊɀÌÚÛ-à-dire que les Nations-

Unies ÈÜÚÚÐɯÙõËÜÐÚÌÕÛɯËÌɯ×ÓÜÚɯÌÕɯ×ÓÜÚɯÓɀÈÊÊöÚɯËÌÚɯ.-&ɯÈÜßɯÊÖÕÍõÙÌÕÊÌÚɯ×ÈÙÈÓÓöÓÌÚȮɯÈÜßɯ

événements de haut niveau. On ÕɀÈɯ×ÈÚɯÍÖÙÊõÔÌÕÛɯÈÊÊöÚɯãɯÊÌÓÈɯÚÐɯÕÖÜÚɯÕɀÈÝÖÕÚɯ×ÈÚɯÜÕɯÉÈËÎÌɯ

ÎÖÜÝÌÙÕÌÔÌÕÛÈÓȭɯ +Èɯ ØÜÌÚÛÐÖÕɯ ÌÚÛɯ Óãȭɯ #ɀÖķɯ ÓÌɯ ÛÙÈÝÈÐÓɯ ÕõÊÌÚÚÈÐÙÌɯ ËÌɯ ×ÙÖßÐÔÐÛõɯ ÈÝÌÊɯ ÓÌɯ

gouvernement et les associations.  

Nous aimerions savoir aussi si Marlène Schiappa va reprendre les positions qui avaient été 

portées par Laurence Rossignol et Najat Vallaud- Belkacem, notamment sur la lutte contre 

le relativisme culturel, etc., ×ÈÙÊÌɯØÜÌɯÊɀest la France qui portait cela et la notion 

ËɀÜÕÐÝÌÙÚÈÓÐÛõ. Et la France est très regardée sur ces positions-Óãȭɯ#ÖÕÊȮɯÊɀÌÚÛɯÜÕɯÌÕÑÌÜɯ

ÌÚÚÌÕÛÐÌÓɯÌÛɯÑɀÌÚ×öÙÌɯØÜÌɯÊÌÓÈɯÝÈɯÊÖÕÛÐÕÜÌÙɯËÈÕÚɯÓÌɯÉÖÕɯÚÌÕÚɯÈÝÌÊɯÕÖÛÙÌɯÎÖÜÝÌÙÕÌÔÌÕÛɯÈÊÛÜÌÓȭ 

 

#ÌɯÓÈɯÚÈÓÓÌ 

Je voulais juste ÍÈÐÙÌɯÜÕÌɯ×ÙÖ×ÖÚÐÛÐÖÕɯØÜÐɯÝÐÌÕÛɯÌÕɯÊÖÔ×ÓõÔÌÕÛɯËÌɯÊÌɯØÜɀÖÕÛɯËÐÛɯ)ÈÊØÜÌÓÐÕÌɯÌÛɯ

"ÈÙÐÕÌȮɯãɯÚÈÝÖÐÙɯØÜɀÐÓɯÌÚÛɯÐÔ×ÖÙÛÈÕÛɯØÜÌɯÓÈɯ%ÙÈÕÊÌɯ×ÙÌÕÕÌɯÓɀÐÕÐÛÐÈÛÐÝÌɯËɀÜÕÌɯÊÖÕÍõÙÌÕÊÌɯÚÜÙɯ

ces sujets-ÓãɯÌÕɯ$ÜÙÖ×ÌɯÈÝÌÊɯÓɀÈÐËÌɯËÌɯÛÖÜÚɯÓÌÚɯ×ÈàÚɯÈÉÖÓÐÛÐÖÕÕÐÚÛÌÚȭɯ.ÕɯÕɀÌÚÛɯ×ÈÚɯÚÌÜls encore 

ÜÕÌɯÍÖÐÚȮɯÊÖÔÔÌɯÛÜɯËÐÚÈÐÚȮɯ#ÈÕÐÌÓÓÌȭɯ.ÕɯÈɯËÌÚɯÈÓÓÐõÚɯÌÕɯ$ÜÙÖ×Ìȭɯ#ÖÕÊȮɯÐÓɯÍÈÜÛɯÚɀÌÕɯÚÌÙÝÐÙȭɯ.Õɯ

peut monter rapidement quelque chose, faire venir des gens, montrer les impacts médicaux, 

õÊÖÕÖÔÐØÜÌÚȮɯÚÖÊÐÈÜßɯËÌÚɯ×ÖÚÐÛÐÖÕÚɯØÜɀÖÕɯÌÕÛÌÕËɯ×ÙÌÕËÙÌɯÈÜɯÕÐÝeau international. Si on 

ÕɀÌÚÛɯ×ÈÚɯãɯÓɀÖÍÍÌÕÚÐÝÌȮɯÖÕɯÚÌÙÈɯÛÖÜÑÖÜÙÚɯÚÜÙɯÓÈɯËõÍÌÕÚÐÝÌȭ 
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,ÐÊÏöÓÌɯ+.4/ 

Je suis également vice-présidente de la Fédération nationale Solidarité femmes qui a créé le 

ÕÜÔõÙÖɯËɀÈ××ÌÓɯÕÈÛÐÖÕÈÓɯƗƝƕƝɯãɯÓɀõ×ÖØÜÌȮɯÐÓɯàɯÈɯÜÕÌɯÝÐÕÎÛÈÐÕÌɯËɀÈÕÕõÌÚɯÌÛɯØÜÐɯÎöÙÌɯÛÖÜÑÖÜÙÚɯ

ÊÌɯÕÜÔõÙÖɯËɀÈ××ÌÓȭɯ)ɀÈÐɯ×ÈÙÛÐÊÐ×õɯãɯÊÌɯÛÐÛÙÌɯÈÜßɯËÌÜßɯËÌÙÕÐöÙÌÚɯ×Ùõ×ÈÙÈÛÐÖÕÚɯËÌÚɯËÌÜßɯ

ËÌÙÕÐöÙÌÚɯÚÌÚÚÐÖÕÚɯËÌɯÓÈɯ"26ȭɯ+Ìɯ×ÙÖÉÓöÔÌɯ×ÖÜÙɯÕÖÜÚɯÚɀÌÚÛɯ×ÖÚõɯÌÕɯÛÌÙÔÌÚɯÍÐÕÈÕÊÐÌÙÚȭɯ"ɀÌÚÛ-

à-ËÐÙÌɯØÜÌɯÓÈɯ%õËõÙÈÛÐÖÕɯÕɀÈɯ×ÈÚɯÓÌÚɯÔÖàÌÕÚɯÍÐÕÈÕÊÐÌÙÚɯËɀÌÕÝÖàÌÙɯÜÕÌɯËõÓõÎÈÛÐÖÕɯãɯ-ÌÞɯ

8ÖÙÒȭɯ"ɀÌÚÛɯÛÖÜÛɯÉ÷ÛÌȭɯ.ÕɯÈÜÙÈÐÛɯÌÜɯÌÕÝÐÌȮɯÔÈÐÚɯÖÕɯÕɀÈɯ×ÈÚɯÓÌÚɯÔÖàÌÕÚɯÍÐÕÈÕÊÐÌÙÚȭ 

 

Geneviève COURAUD  

$ÕɯÝÖÜÚɯõÊÖÜÛÈÕÛȮɯÐÓɯÔÌɯÙÌÝÐÌÕÛɯÊÌÛÛÌɯ×ÈÙÖÓÌɯËɀ8ÝÌÛÛÌɯ1ÖÜËàȮɯØÜÌɯÝÖÜÚɯÊÖÕÕÈÐÚÚÌáɯÉÐÌÕ : « Les 

droits des femmes quand ÐÓÚɯÕɀÈÝÈÕÊÌÕÛɯ×ÈÚȮɯÐÓÚɯÙÌÊÜÓÌÕÛȭɯ(ÓɯÕɀàɯÈɯ×ÈÚɯËÌɯÚÜÙ×ÓÈÊÌɯ×ÖÚÚÐÉÓÌȭ » Vraiment 

ÛÖÜÛɯÊÌɯØÜÌɯ#ÈÕÐÌÓÓÌɯÝÐÌÕÛɯËɀÌß×ÖÚÌÙɯÌÛɯÓÌÚɯõÊÏÖÚɯØÜÌɯÝÖÜÚɯÌÕɯËÖÕÕÌáɯÐÊÐɯÌÕɯÚÖÕÛɯÜÕÌɯ×ÈÙÍÈÐÛÌɯ

illustration.  

Je vais arrêter là cette première partie de la matinée et demander à Claire Donzel, qui est la 

modératrice de la table suivante, et aux intervenantes de venir très vite ici à la tribune. Merci 

à vous, merci de votre écoute et à très vite. 

 

 

 

 

3 !+$ɯ1.-#$ɯƖ  

ɋ +ÌÚɯÌßÛÙõÔÐÚÔÌÚɯÌÕɯ$ÜÙÖ×ÌɯÌÛɯËÈÕÚɯÓÌɯÔÖÕËÌȮ 

 ɯÓɀĨÜÝÙÌɯÊÖÕÛÙÌɯÓÌÚɯËÙÖÐÛÚɯÌÚÚÌÕÛÐÌÓÚɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚ Ɍ 

 

Claire  DONZELȮɯÛÙõÚÖÙÐöÙÌɯËÌɯÓɀ #%, Modératrice  

Carine DELAHAIE , rédactrice en cheffe de Clara Magazine 

"ÏÙÐÚÛÐÕÌɯ1$5 4+3ɯ#ɀ ++.--$2-BONNEFOY, députée européenne 

Nina SANKARI , vice-présidente de la Fondation Kazimierz Lyszczynski, cofondatrice du comité 

« Sauvons les femmes » 

Grand témoin  : Shoukria HAÏDAR , présidente de NEGAR-2ÖÜÛÐÌÕɯÈÜßɯÍÌÔÔÌÚɯËɀ ÍÎÏÈÕÐÚÛÈÕȮɯ

ÚÐÛÜÈÛÐÖÕɯËÌɯÓɀ ÍÎÏÈÕÐÚÛÈÕ 

 

"ÓÈÐÙÌ #.-9$+ 

A été posée hier, grâce aux différent.e.s intervenant.e.s et aux débats qui les ont suivi.e.s, la 

photographie de la confrontation qui nous attend avec les extrémismes, leur montée 

sournoise et presque tranquille, et aussi alarmante que désarmante. Nous les avons regardés 

depuis nos échéances électorales et le climat terroriste qui nous environne. Nous pouvons 

avoir la tentation ɬ ÊÌÙÛÈÐÕÚɯÓɀÖÕÛɯÌÕɯÛÖÜÛɯÊÈÚɯÍÈÐÛɯɬ ËɀÌÕɯÍÈÐÙÌɯÜÕÌɯÈÕÈÓàÚÌɯ×ÌÜÛ-être un peu 

primaire en y voyant une cause franco-française et en faire porter la responsabilité, voire la 
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faute, à notre rôle dans la colonisation passée en ce qui concerne un certain extrémisme 

ÙÌÓÐÎÐÌÜßȮɯÌÛɯãɯ%ÙÈÕñÖÐÚɯ,ÐÛÛÌÙÙÈÕËɯ×ÖÜÙɯÓÈɯÔÖÕÛõÌɯËÌɯÓɀÌßÛÙ÷ÔÌ-droite en France. 

(Óɯ ÚÌɯ ÛÙÖÜÝÌɯ ØÜÌɯ ÓɀÌßÛÙõÔÐÚÔÌɯ ÙÌÓÐÎÐÌÜßɯ ÐÚÓÈÔÐÚÛÌɯ ØÜɀÌÕËÜÙÌɯ 2ÏÖÜÒÙÐÈɯ 'ÈĈËÈÙȮɯ ÌÕɯ

 ÍÎÏÈÕÐÚÛÈÕɯÕɀÈɯÙÐÌÕɯãɯÌÕÝÐÌÙɯãɯÓɀÌßÛÙõÔÐÚÔÌɯÊÈÛÏÖÓÐØÜÌɯËÖÕÛɯ-ÐÕÈɯ2ÈÕÒÈÙÐɯÌÚÛɯÓÌɯÛõÔÖÐÕɯÌÕɯ

/ÖÓÖÎÕÌȮɯÌÛɯËɀÈÜÛÙÌÚɯÈÜßɯ42 ȮɯÌÕɯ$Ú×ÈÎÕÌȮɯÌÕɯ ÔõÙÐØÜÌɯ+ÈÛÐÕÌɯ×ÈÙɯÌßÌÔ×ÓÌȭɯ+ÌÚɯÙÌÓÐÎÐÌÜßɯ

ÙÈËÐÊÈÜßɯÚɀÈÎÐÛÌÕÛɯËÖÕÊɯÈÜÚÚÐɯÈÐÓÓÌÜÙÚɯØÜɀÌÕɯ%ÙÈÕÊÌȮɯËɀÜÕÌɯ×ÈÙÛȮɯÌÛɯØÜÌÓÓÌɯØÜÌɯÚÖÐÛɯÓÌÜÙɯ

ÖÉõËÐÌÕÊÌɯÖÜɯÓÌɯËÐÌÜɯØÜÐɯÌÚÛɯÓÌɯÓÌÜÙȮɯËɀÈÜÛÙÌɯ×ÈÙÛȭɯ0ÜÈÕÛɯÈÜßɯÌßÛÙõÔÐÚÛÌÚɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌÚȮɯ"ÏÙÐÚÛÐÕÌɯ

1ÌÝÈÜÓÛɯËɀ ÓÓÖÕÕÌÚ-Bonnefoy et Carine Delahaie sont bien placées pour être des spectatrices 

« attentives » des rõÎÙÌÚÚÐÖÕÚɯØÜɀÐÓÚɯ×ÖÙÛÌÕÛɯÌÛɯËÌÚɯÌÕÛÙÈÝÌÚɯÈÜɯÍÖÕÊÛÐÖÕÕÌÔÌÕÛɯËõÔÖÊÙÈÛÐØÜÌɯ

ØÜɀÐÓÚɯÌÕÛÙÈćÕÌÕÛɯÌÕɯ$ÜÙÖ×ÌɯÌÛɯËÈÕÚɯÓÌɯÔÖÕËÌȭ 

Ainsi donc, la « bête immonde » existe encore et elle a étendu ses tentacules, prête à bondir 

ËÈÕÚɯÜÕÌɯ ÐÕÛÌÙÕÈÛÐÖÕÈÓÌɯËÌɯÓɀÈÜÛÖÊÙÈÛÐÌȮɯËÌ ÓɀÈÜÛÖÙÐÛÈÙÐÚÔÌȮɯËÌɯÓɀÈÕÛÐËõÔÖÊÙÈÛÐÌȮɯËÌɯÓÈɯ

répression des opposants et des libertés. Je dis « prête à bondir  », mais certains sont déjà au 

×ÖÜÝÖÐÙɯÌÛɯÔÌÛÛÌÕÛɯËɀÖÙÌÚɯÌÛɯËõÑãɯÌÕɯĨÜÝÙÌɯÓÌÜÙɯ×ÙÖÑÌÛɯËÌɯÙõÎÙÌÚÚÐÖÕɯÌÛɯËɀÖ××ÙÌÚÚÐÖÕȮɯØÜÐɯ

plus est soutenu, voire impulsé, par les autorités religieuses locales. Ainsi donc, le sabre et 

ÓÌɯÎÖÜ×ÐÓÓÖÕɯÚɀÈÊÊÖÙËÌÕÛɯÛÖÜÑÖÜÙÚȭ 

Chacune va se présenter de façon succincte. Puis, je demanderai à Christine Revault 

Ëɀ ÓÓÖÕÕÌÚ-Bonnefoy et à Carine Delahaie de nous présenter un panorama européen et 

ÔÖÕËÐÈÓɯËÌÚɯÌÕÑÌÜßȮɯÍÙÌÐÕÚɯÌÛɯ×ÌÙÚ×ÌÊÛÐÝÌÚɯÛÌÓÚɯØÜɀÌÓÓÌÚɯÓÌÚɯ×ÌÙñÖÐÝÌÕÛɯÌÛɯÚÖÜÏÈÐÛÌÕÛɯÕÖÜÚɯÓÌÚɯ

ÍÈÐÙÌɯ×ÈÙÛÈÎÌÙȭɯ$ÛɯÕÖÜÚɯÈÜÙÖÕÚɯÈÓÖÙÚɯÜÕɯ×ÙÌÔÐÌÙɯËõÉÈÛȭɯ/ÜÐÚȮɯÜÕɯÚÌÊÖÕËɯÛÌÔ×ÚɯËɀÐÕÛÌÙÝÌÕÛÐÖÕɯ

nous permettra deux zooms sur la Pologne avec Nina SÈÕÒÈÙÐɯÌÛɯÚÜÙɯÓɀ ÍÎÏÈÕÐÚÛÈÕɯÈÝÌÊɯ

Shoukria HAIDAR. Nous constaterons, par -delà les frontières, les histoires nationales, les 

ÊÜÓÛÜÙÌÚɯ ÙÌÚ×ÌÊÛÐÝÌÚȮɯ ãɯ ÓɀõÕÖÕÊõɯ ËÌÚɯ ÐËõÖÓÖÎÐÌÚɯ ÌÛɯ ×ÙÈÛÐØÜÌÚɯ ÌßÛÙõÔÐÚÛÌÚȮɯ ÜÕÌɯ ÊÌÙÛÈÐÕÌɯ

convergence de leurs pratiques quand elles soÕÛɯãɯÓɀÌßÌÙÊÐÊÌɯËÜɯ×ÖÜÝÖÐÙȭ 

Je vais donc leur demander de se présenter rapidement. 

 

-ÐÕÈɯ2 -* 1( 

Nina Sankari. Je passe sur ma vie antérieure et je précise juste en quelle qualité je suis 

ÈÜÑÖÜÙËɀÏÜÐɯÐÊÐȭɯ)ÌɯÚÜÐÚɯÝÐÊÌ-×ÙõÚÐËÌÕÛÌɯËÌɯÓɀÈÚÚÖÊÐÈÛÐÖÕɯ« Kazimierz Lyszczynski »13, une 

ÍÖÕËÈÛÐÖÕɯØÜÐɯÚÌɯÉÈÛɯÚÜÙÛÖÜÛɯ×ÖÜÙɯÓÈɯÓÐÉÌÙÛõɯËÌɯÊÖÕÚÊÐÌÕÊÌɯÌÛɯËɀÌß×ÙÌÚÚÐÖÕȮɯËÌÚɯÔõËÐÈÚȮɯËÌÚɯ

sciences, etc. Et je suis cofondatrice du comité « Sauvons les femmes », le comité qui a déposé 

ÓÌɯ×ÙÌÔÐÌÙɯ×ÙÖÑÌÛɯ×ÖÜÙɯÓÈɯÓÐÉõÙÈÓÐÚÈÛÐÖÕɯËÌɯÓɀavortement en Pologne. Le rejet de ce projet a 

provoqué une mobilisation énorme en Pologne avec des « protests » appelées « protests 

noires »14. 

Aussi, si la Pologne a été ici montrée du doigt, je dois vous dire que nous, les Polonais.e.s 

progressistes, ausÚÐɯÉÐÌÕɯÓÌÚɯÍõÔÐÕÐÚÛÌÚɯØÜÌɯÊÌÜßɯØÜÐɯÚÌɯÉÈÛÛÌÕÛɯ×ÖÜÙɯÓÈɯÚõ×ÈÙÈÛÐÖÕɯËÌɯÓɀ$ÛÈÛɯ

ÌÛɯËÌɯÓɀ$ÎÓÐÚÌȮɯÍÖÕÛɯÓÌÜÙɯÛÙÈÝÈÐÓȭ 

                                                             
13 *ÈáÐÔÐÌÙáɯoàÚáÊáàĘÚÒÐ (1634 - 1689), philosophe et aristocrate polonais, auteur du De non existentia Dei (De la non-

existence de Dieu). Il fut condamné au bûcher en 1689 pour athéisme.  
14 Protest : manifestation de protestation  

https://fr.wikipedia.org/wiki/1634
https://fr.wikipedia.org/wiki/1689
https://fr.wikipedia.org/wiki/Philosophe
https://fr.wikipedia.org/wiki/Aristocrate
https://fr.wikipedia.org/wiki/1689
https://fr.wikipedia.org/wiki/Ath%C3%A9isme
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2ÏÖÜÒÙÐÈɯ' a# 1 

2ÏÖÜÒÙÐÈɯ 'ÈĈËÈÙȮɯ ËÌɯ ÓɀÈÚÚÖÊÐÈÛÐÖÕɯ« NEGAR-2ÖÜÛÐÌÕɯ ÈÜßɯ ÍÌÔÔÌÚɯ Ëɀ ÍÎÏÈÕÐÚÛÈÕ »ȭɯ )ɀÈÐɯ

commencé à devenir féministe et à travailler sur le droit des femmes en 1996, quand Kaboul 

est tombée dans les mains des taliban. Donc, je me suis levée contre les taliban, pour 

ÌÔ×÷ÊÏÌÙɯÓÈɯÙÌÊÖÕÕÈÐÚÚÈÕÊÌɯËÌɯÓÌÜÙɯÎÖÜÝÌÙÕÌÔÌÕÛɯ×ÈÙɯÓÈɯ%ÙÈÕÊÌɯÌÛɯÓɀ$ÜÙÖ×Ìȭɯ#Ì×ÜÐÚȮɯÑÌɯ

milite pour les droits des femmes et pour rétablir en Afghanistan leurs droits essentiels. 

 ×ÙöÚɯÓÈɯÊÏÜÛÌɯËÌÚɯÛÈÓÐÉÈÕȮɯÑɀÈÐɯÛÙÈÝÈÐÓÓõɯÚÜÙɯÓÈɯ"ÖÕÚÛÐÛÜÛÐÖÕɯ×ÖÜÙɯØÜÌɯÚÖÐÛɯÐÕÚÛÐÛÜõÌɯÓɀõÎÈÓÐÛõɯ

ËÌÚɯËÙÖÐÛÚɯÌÕÛÙÌɯÓÌÚɯÏÖÔÔÌÚɯÌÛɯÓÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯËÈÕÚɯÓÈɯ"ÖÕÚÛÐÛÜÛÐÖÕɯËÌɯÓɀ ÍÎÏÈÕÐÚÛÈÕȭɯ"ÌɯØÜɀÖÕɯ

a pu obtenir, ainsi que des quotas de femmes dans les Assemblées. Surtout, ce qui est 

ÐÔ×ÖÙÛÈÕÛȮɯÊÌɯÕɀÌÚÛɯ×ÈÚɯÛÈÕÛɯÓÌɯËÙÖÐÛɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯÈÍÎÏÈÕÌÚɯØÜÌɯÑÌɯÝÖÜÓÈÐÚȮɯÔÈÐÚɯÓÌɯËÙÖÐÛɯËÌÚɯ

femmes en Afghanistan. Pour être plus claire : je ne voulais pas que quand les femmes 

rentrent en Afghanistan, comme cela se passe en Iran ou en Arabie Saoudite, elles soient 

ÖÉÓÐÎõÌÚɯËÌɯÔÌÛÛÙÌɯÜÕɯÍÐÊÏÜɯÚÜÙɯÓÈɯÛ÷ÛÌȭɯ"ɀÌÚÛɯ×ÖÜÙɯÊÌÓÈɯØÜÌȮɯ×ÖÜÙɯÔÖÐȮɯÓÌɯËÙÖÐÛɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯ

ÌÕɯ ÍÎÏÈÕÐÚÛÈÕɯÊɀÌÚÛɯÛÙöÚɯÐÔ×ÖÙÛÈÕÛȭɯ)ɀÌÚ×õÙÈÐÚɯÌÕɯ×ÌÙÔÈÕÌÕÊÌɯØÜɀÖÕɯÈÙÙÐÝÌɯãɯÌÕÛÌÙrer les 

ÛÈÓÐÉÈÕȭɯ,ÈÓÏÌÜÙÌÜÚÌÔÌÕÛȮɯÐÓÚɯÚÖÕÛɯÛÖÜÑÖÜÙÚɯãɯÓɀÖÙËÙÌɯËÜɯÑÖÜÙȭɯ)ÌɯÔÐÓÐÛÌɯÛÖÜÑÖÜÙÚȮɯÔÈÐÕÛÌÕÈÕÛɯ

ËÌ×ÜÐÚɯ×ÙÈÛÐØÜÌÔÌÕÛɯÝÐÕÎÛɯÌÛɯÜÕɯÈÕÚȭɯ ÜÑÖÜÙËɀÏÜÐɯÌÕÊÖÙÌȮɯÑÌɯÚÜÐÚɯÓãɯ×ÖÜÙɯ×ÈÙÓÌÙɯËÌɯÊÌɯÔ÷ÔÌɯ

problème.  

 

"ÈÙÐÕÌɯ#$+ ' ($ 

Je suis rédactrice en chef de Clara Magazine depuis 2009. Je dirige cette publication qui a la 

×ÈÙÛÐÊÜÓÈÙÐÛõɯËɀ÷ÛÙÌɯÓÌɯÚÌÜÓɯÔÈÎÈáÐÕÌɯÍõÔÐÕÐÚÛÌɯãɯÈÝÖÐÙɯÜÕÌɯÓÐÎÕÌɯõËÐÛÖÙÐÈÓÌɯÈÚÚÌáɯÊÓÈÐÙÌɯÚÜÙɯ

ÓÌÚɯØÜÌÚÛÐÖÕÚɯËÌɯÓÈĈÊÐÛõɯÌÛɯËÌɯÔÖÕÛõÌɯËÌÚɯÌßÛÙõÔÐÚÔÌÚȭɯ"ÌɯÕɀÌÚÛɯ×ÈÚɯØÜÌɯÑÌɯÑÌÛÛÌɯÓÈɯ×ÐÌÙÙÌɯãɯ

mes petits camarades des autres publications, mais nous avons pris cette décision à la fin 

des années 2000 : ne plus se satisfaire des discussions interminables mais délibérément 

affirmer la place de la laïcité au regard de la question des droits des femmes.  Donc, cela a 

été aussi un tournant important à Femmes SolidairesȮɯ×ÖÜÙɯÓɀÈÜÛÙÌɯ×ÈÙÛÐÌɯËÌɯÔÌÚɯÈÊÛÐÝÐÛõÚȮɯØÜÐɯ

×ÖÙÛÌɯÚÜÙɯÓÈɯØÜÌÚÛÐÖÕɯËÌÚɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌÚɯõËÜÊÈÛÐÝÌÚȭɯ)ɀàɯÚÜÐÚɯÌÕɯÊÏÈÙÎÌɯËÌɯÓÈɯØÜÌÚÛÐÖÕɯËÌɯÓÈɯÓÈĈÊÐÛõɯ

et de celle des supports pédagogiques destinés aux établissements scolaires et au monde 

õËÜÊÈÛÐÍɯÌÕɯÎõÕõÙÈÓȭɯ)ɀÐÕÛÌÙÝÐÌÕÚɯÊÏÈØÜÌɯÚÌÔÈÐÕÌɯËÈÕÚɯËÌÚɯÊÌÕÛÙÌÚɯÚÖÊÐÈÜßȮɯËÈÕÚɯËÌÚɯÓàÊõÌÚȮɯ

ËÈÕÚɯËÌÚɯÊÖÓÓöÎÌÚȮɯ×ÈÙÍÖÐÚɯÔ÷ÔÌɯÈÜ×ÙöÚɯËɀÜÕɯ×ÓÜÚɯÑÌÜÕÌɯ×ÜÉÓÐÊȮɯ×ÖÜÙɯÌÚÚÈàÌÙɯËÌɯ×ÙÖÔÖÜÝÖÐÙɯ

cette laïcité et les valeurs de la RépubliqÜÌȭɯ#Ì×ÜÐÚɯÓÌɯËõÉÜÛɯËÌÚɯÈÕÕõÌÚɯƖƔƔƔȮɯÑɀÈÐɯ×ÈÙÛÐÊÐ×õɯ

pratiquement à toutes les commissions sur le statut des femmes, depuis que Femmes 

Solidaires ÈɯÖÉÛÌÕÜɯÜÕɯÚÛÈÛÜÛɯÚ×õÊÐÈÓɯÈÜ×ÙöÚɯËÌÚɯ-ÈÛÐÖÕÚɯ4ÕÐÌÚȭɯ#ÖÕÊȮɯÊɀÌÚÛɯãɯÊÌɯÛÐÛÙÌɯØÜÌɯ

ÑɀÐÕÛÌÙÝÐÌÕÚɯËÈÕÚɯÊÌÛÛÌɯ4ÕÐÝÌÙÚÐÛõɯËɀõÛõɯËÌɯÓɀ ÚÚÌÔÉÓõÌɯËÌÚɯ%ÌÔÔÌÚȭ 

 

"ÏÙÐÚÛÐÕÌɯ1$5 4+3ɯ#ɀ ++.--$2ɪ!.--$%.8 

Je suis députée européenne depuis 2014 et, depuis le début de cette année, Présidente de la 

Délégation socialiste française. Parmi les sujets que je suis, il y en a un qui me tient beaucoup 

ãɯÊĨÜÙɯÈÜɯ/ÈÙÓÌÔÌÕÛɯÌÜÙÖ×õÌÕȮɯÊɀÌÚÛɯÊÌÓÜÐɯËÌɯÓÈɯÚÐÎÕÈÛÜÙÌɯÌÛɯËÌɯÓÈɯÙÈÛÐÍÐÊÈÛÐÖÕɯ×ÈÙɯÓɀ4ÕÐÖÕɯ

ÌÜÙÖ×õÌÕÕÌɯËÌɯÓÈɯɯ"ÖÕÝÌÕÛÐÖÕɯËɀ(ÚÛÈÕÉÜÓɯÚÜÙɯÓÌÚɯÝÐÖÓÌÕÊÌÚɯÍÈÐÛÌÚɯÈÜßɯÍÌÔÔÌÚȭɯ!ÌÈÜÊÖÜ×ɯËÌɯ

ÊÏÖÚÌÚɯÖÕÛɯËõÑãɯõÛõɯËÐÛÌÚɯ×ÈÙɯ#ÈÕÐÌÓÓÌɯ!ÖÜÚØÜÌÛȭɯ)ɀÐÙÈÐɯËÈÕÚɯÚÖÕɯprolongement sur la situation 

ØÜÐɯÌÚÛɯÌßÛÙ÷ÔÌÔÌÕÛɯ×ÙõÖÊÊÜ×ÈÕÛÌɯÈÜɯÕÐÝÌÈÜɯÌÜÙÖ×õÌÕɯÌÕɯÔÈÛÐöÙÌɯËɀÌßÛÙõÔÐÚÔÌȮɯÔÈÐÚɯÈÜÚÚÐɯ

en matière de religion. Le terme de laïcité est pour nous, françaises, une évidence. ,ÈÐÚɯÊɀÌÚÛɯ
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une autre chose que de le faire découvrir et de le faire accepter par nos collègues 

européens. Les droits des femmes sont toujours les premiers attaqués pour remettre en 

cause les droits fondamentaux dans les pays ȵɯ"ɀÌÚÛɯËÖÕÊɯÜÕÌɯÓÜÛÛÌɯãɯÔÌÕÌÙɯÊÖÕÑÖÐÕÛÌÔÌÕÛȮɯ

pour les droits des femmes et pour le maintien de la religion dans le cadre privé. On va dire 

les choses comme cela plutôt que de parler de laïcité à des collègues qui ne comprennent 

×ÈÚɯÊÌɯÛÌÙÔÌȭɯ,ÈÐÚɯÊÌÓÈɯÍÈÐÛɯ×ÈÙÛÐÌɯËÌÚɯÊÖÔÉÈÛÚɯØÜÌɯÕÖÜÚɯËÌÝÖÕÚɯÔÌÕÌÙȮɯ×ÈÙÊÌɯØÜɀÐÓÚɯÚÖÕÛɯ

éminemment politiques et ÑÌɯ×ÌÕÚÌɯØÜÌɯÓɀÈÝÌÕÐÙɯËÌɯÓɀ4ÕÐÖÕɯÌÜÙÖ×õÌÕÕÌɯÌÚÛɯËɀÈÉÖÙËɯÌÛɯ

avant tout lié à cette question -là. 

 

Claire DONZEL  

Christine, tu gardes le micro, puisque nous attaquons la 1èrepartie, le panorama européen et 

mondial, tel que vous les voyez, Christine et Carine. 

 

"ÏÙÐÚÛÐÕÌɯ1$5 4+3ɯËɀ ++.--$2- BONNEFOY   

#ÌÚɯËÐÚ×ÈÙÐÛõÚɯÈÜɯÚÌÐÕɯËÌÚɯ$ÛÈÛÚɯËÌɯÓɀ4ÕÐÖÕɯÌÜÙÖ×õÌÕÕÌɯÌÕɯÔÈÛÐöÙÌɯËÌɯËÙÖÐÛÚɯÏÜÔÈÐÕÚ 

 ÝÈÕÛɯËɀ÷ÛÙÌɯËõÚÐÎÕõÌɯ×ÈÙɯÔÖÕɯÎÙÖÜ×ÌɯÙÈ××ÖÙÛÌÜÙÌɯÚÜÙɯÓÈɯ"ÖÕÝÌÕÛÐÖÕɯËɀ(ÚÛÈÕÉÜÓȮɯÑÌɯÔÌɯÚÜÐÚɯ

rendu compte en arrivant au Parlement européen que des droits qui étaient évidents pour 

ÕÖÜÚȮɯ×ÈÙÊÌɯØÜÌɯÊɀõÛÈÐÛɯÓÌɯÊÖÔÉÈÛɯØÜÐɯÈÝÈÐÛɯõÛõɯÔÌÕõɯ×ÌÕËÈÕÛɯËÌÚɯÈÕÕõÌÚɯ- et notamment je 

×ÌÕÚÌɯÈÜɯËÙÖÐÛɯãɯÓɀÈÝÖÙÛÌÔÌÕÛɯ- ÕɀõÛÈÐÌÕÛɯÈÉÚÖÓÜÔÌÕÛɯ×ÈÚɯÜÕɯËÙÖÐÛɯËÖÕÕõɯãɯÛÖÜÛÌÚɯÓÌÚɯ

ÍÌÔÔÌÚɯÈÜɯÚÌÐÕɯËÌɯÓɀ4ÕÐÖÕɯÌÜÙÖ×õÌÕÕÌȭ De plus, cette question qui est au niveau de 

Óɀ4ÕÐÖÕɯÊÖÕÕÜÌɯÊÖÔÔÌɯÜÕɯËÙÖÐÛɯÏÜÔÈÐÕɯÕÌɯÓɀõÛÈÐÛɯ×ÈÚɯÈÜɯÕÐÝÌÈÜɯÌÜÙÖ×õÌÕȭɯ$Ûɯã chaque fois 

ØÜɀÖÕɯÈɯÛÌÕÛõɯËÌɯÓɀÐÕÚÊÙÐÙÌɯËÈÕÚɯÓÌÚɯÛÌßÛÌÚɯÌÜÙÖ×õÌÕÚɯ×ÖÜÙɯÈ××ÖÙÛÌÙɯÊÌÛÛÌɯ×ÙÖÛÌÊÛÐÖÕɯÑÜÙÐËÐØÜÌɯ

ÔÐÕÐÔÈÓÌɯÌÛɯÍÈÐÙÌɯÈÝÈÕÊÌÙɯÓÌÚɯ$ÛÈÛÚɯÔÌÔÉÙÌÚȮɯÖÕɯÚɀÌÚÛɯÛÙÖÜÝõɯÍÈÊÌɯãɯÜÕɯÉÓÖÊÈÎÌɯÛÙöÚɯÍÖÙÛȮɯ

évidemment de la part des dirigeants des pays comme la Pologne et la Hongrie, mais pas 

seulement. Il y a aussi une opposition politique très forte de la part du groupe du PPE, le 

« parti populaire  », dans lequel on retrouve nos « républicains  » français dont certains, au 

Parlement européen, ne défendent pas les positions qui sont les leurs en France.  

$Õɯ%ÙÈÕÊÌɯÔÈÐÕÛÌÕÈÕÛȮɯÓÌɯËÙÖÐÛɯãɯÓɀÈÝÖÙÛÌÔÌÕÛɯÌÚÛɯÓÈÙÎÌÔÌÕÛɯÙÌÊÖÕÕÜȮɯÔÈÐÚɯÊÌɯÕɀÌÚÛɯ×ÈÚɯÓÌɯÊÈÚɯ

ÈÜɯÕÐÝÌÈÜɯËÜɯ/ÈÙÓÌÔÌÕÛɯÌÜÙÖ×õÌÕɯÖķɯÈ××ÈÙÈćÛɯÜÕɯÛÙöÚɯÍÖÙÛɯÊÓÐÝÈÎÌɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌȭɯ#ÖÕÊȮɯÊɀÌÚÛɯ×ÈÙɯ

ce prisme-là et par cette premÐöÙÌɯÉÈÛÈÐÓÓÌɯØÜÌɯÑɀÈÐɯ×ÙÐÚɯÊÖÕÚÊÐÌÕÊÌɯËɀõÝÖÓÜÛÐÖÕÚɯØÜÐɯÕɀõÛÈÐÌÕÛɯ

pas des évolutions positives, mais au contraire un retour en arrière avec cette promotion du 

discours sur la famille, qui devient le nouveau socle: « Tout ce qui est du domaine de la famille 

ËÖÐÛɯ÷ÛÙÌɯ×ÙÖÛõÎõȭɯ#ÖÕÊȮɯÊÌɯØÜÐɯÚÌɯ×ÈÚÚÌɯÈÜɯÚÌÐÕɯËÌɯÓÈɯÍÈÔÐÓÓÌȮɯÐÓɯÕÌɯÍÈÜÛɯÈÉÚÖÓÜÔÌÕÛɯ×ÈÚɯÚɀÌÕɯÔ÷ÓÌÙȭɯ

"ɀÌÚÛɯËÈÕÚɯÓɀÐÕÛõÙ÷ÛɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯØÜɀÖÕɯÚÌɯËÖÐÛɯËÌɯÙÌÚ×ÌÊÛÌÙɯÊÌÚɯÝÈÓÌÜÙÚɯÛÙÈËÐÛÐÖÕÕÌÓÓÌÚȭ » Ainsi, certes, 

ÐÓɯàɯÈɯÜÕɯÙÌÛÖÜÙɯÌÕɯÈÙÙÐöÙÌɯÌÕɯ×ÙÖÝÌÕÈÕÊÌɯËɀÜÕɯÊÌÙÛÈÐÕɯÕÖÔÉÙÌɯËÌɯ×ÈàÚɯËÌɯÓɀ$ÚÛȮɯ×ÈÚɯ

uniquement en Pologne et en Hongrie, mais aussi en Roumanie, en Slovénie, en Espagne, à 

,ÈÓÛÌȮɯÌÕɯ(ÙÓÈÕËÌȭɯ$ÛɯÊÌÓÈȮɯÊɀÌÚÛɯÜÕɯõÓõÔÌÕÛɯÕÖÜÝÌÈÜɯØÜÐɯÕÌɯÝÈɯ×ÈÚɯËÈÕÚɯÓÌɯÉÖÕɯÚÌÕÚȭɯ 

4ÕÌɯÛÖÜÊÏÌɯËɀÖ×ÛÐÔÐÚÔÌɯÔÈÓÎÙõɯÛÖÜÛ : des oppositions aussi se font jour et je pense que la 

situation politique en Pologne bougera, évoluera grâce à toutes les actions qui sont menées 

par les associations qui se battent pour les droits des femmes. Cela ne viendra pas des partis 

politiques traditionnels  - ÑÌɯÓÌɯÙÌÎÙÌÛÛÌȮɯÔÈÐÚɯÊɀÌÚÛɯÊÌɯØÜɀÖÕɯ×ÌÜÛɯÖÉÚÌÙÝÌÙ-. Donc, il y a 

ÈÜÑÖÜÙËɀÏÜÐɯÜÕɯÊÖÔÉÈÛɯãɯÔÌÕÌÙɯÝÐÈɯÓÌɯÔÖÕËÌɯÈÚÚÖÊÐÈÛÐÍȮɯÝÐÈɯÊÌÛÛÌɯ×ÙÐÚÌɯËÌɯÊÖÕÚÊÐÌÕÊÌȮɯ×ÖÜÙɯ

retrouver ce qui avait été gagné chez nous il y a plus de quarante ans.  

+Èɯ"ÖÕÝÌÕÛÐÖÕɯËɀ(ÚÛÈÕÉÜÓɯet le principe de subsidiarité  



105 

 

 

"ÌÛÛÌɯ"ÖÕÝÌÕÛÐÖÕɯËɀ(ÚÛÈÕÉÜÓȮɯ×ÖÜÙɯÌÕɯ×ÈÙÓÌÙɯ×ÓÜÚɯÊÖÕÊÙöÛÌÔÌÕÛȮɯÕɀÈɯ×ÈÚɯõÛõɯÚÐÎÕõÌɯÌÛɯÙÈÛÐÍÐõÌɯ

×ÈÙɯÓɀÌÕÚÌÔÉÓÌɯËÌÚɯ$ÛÈÛÚɯËÌɯÓɀ4ÕÐÖÕɯÌÜÙÖ×õÌÕÕÌȭɯ$ÓÓÌɯÕÌɯÚɀÈ××ÓÐØÜÌɯËÖÕÊɯ×ÈÚɯ×ÈÙÛÖÜÛɯÌÕɯÚÖÕɯ

ÚÌÐÕȭɯ0ÜÈÛÖÙáÌɯ$ÛÈÛÚɯÓɀÖÕÛɯÚÐÎÕõÌɯÌÛɯÙÈÛÐÍÐõÌȮɯÌÛɯÐÓɯàɯÌÕɯÈɯÜÕɯØÜÐɯÓɀÈÝÈÐÛɯÚÐÎÕõÌɯÌÛɯÙÈÛÐÍÐõÌȮɯÓÈɯ

/ÖÓÖÎÕÌȮɯØÜÐɯÌÚÛɯÌÕɯÛÙÈÐÕɯËÌɯÍÈÐÙÌɯÔÈÙÊÏÌɯÈÙÙÐöÙÌȭɯ-ÖÜÚɯÝÖÜÓÖÕÚɯÈÉÚÖÓÜÔÌÕÛɯØÜÌɯÓɀ4ÕÐÖÕɯ

ÌÜÙÖ×õÌÕÕÌɯÚÖÐÛɯÚÐÎÕÈÛÈÐÙÌɯÌÕɯÛÈÕÛɯØÜÌɯÛÌÓÓÌɯËÌɯÊÌÛÛÌɯÊÖÕÝÌÕÛÐÖÕɯËɀ(ÚÛÈÕÉÜÓȮɯ×ÖÜÙɯ×ÌÙÔÌÛÛÙÌɯ

au moins, au niveau supérieur, des garanties et des protections juridiques. La bataille qui 

sera menée ensuite et qui est évidemment politique, concerne le principe de subsidiarité . 

"Ìɯ×ÙÐÕÊÐ×ÌɯËÌɯÚÜÉÚÐËÐÈÙÐÛõɯÝÌÜÛɯØÜÌɯÓɀ4ÕÐÖÕɯÌÜÙÖ×õÌÕÕÌɯÕÌɯ×ÜÐÚÚÌɯ×ÈÚɯÚɀÐÔÔÐÚÊÌÙɯËÈÕÚɯÓÌÚɯ

dro its des pays - et je pense notamment au droit pénal sur les qualifications et les 

criminalisations des attaques qui sont faites contre les femmes ɬ ÌÛɯɯØÜɀÖÕɯ×ÜÐÚÚÌɯËÖÕÕÌÙɯÜÕÌɯ

garantie de protection juridique au niveau européen. Ce sont des combats majeurs pour 

ÎÈÙÈÕÛÐÙɯ ãɯ ÊÏÈØÜÌɯ ÍÌÔÔÌȮɯ Öķɯ ØÜɀÌÓÓÌɯ ÝÐÝÌȮɯ Öķɯ ØÜɀÌÓÓÌɯ ÚÌɯ ÛÙÖÜÝÌɯ ÈÜɯ ÚÌÐÕɯ ËÌɯ Óɀ4ÕÐÖÕɯ

ÌÜÙÖ×õÌÕÕÌȮɯÓÌÚɯÔ÷ÔÌÚɯËÙÖÐÛÚȭɯ"ɀÌÚÛɯÜÕÌɯõÝÐËÌÕÊÌȮɯÔÈÐÚɯÊÌÓÈɯÍÈÐÛɯ×ÈÙÛÐÌɯËÌɯÊÌÚɯõÓõÔÌÕÛÚɯ

ÍÖÕËÈÔÌÕÛÈÜßɯËÜɯÚÌÕÛÐÔÌÕÛɯËɀÈ××ÈÙÛÌÕÈÕÊÌɯËÌÚɯ×Ö×ÜÓÈÛÐÖÕÚɯãɯÓɀ4ÕÐÖÕɯ$ÜÙÖ×õÌÕÕÌȮɯÌt pas 

ÜÕÐØÜÌÔÌÕÛɯ×ÖÜÙɯÊÌÜßɯØÜÐɯÖÕÛɯÓÈɯÊÏÈÕÊÌɯËɀ÷ÛÙÌɯËÈÕÚɯÜÕɯ×ÈàÚɯÖķɯÜÕɯÊÌÙÛÈÐÕɯÕÖÔÉÙÌɯËÌɯËÙÖÐÛÚɯ

sont respectés. Dans les attaques perpétrées contre les droits fondamentaux des femmes, on 

a beaucoup parlé de la Pologne. Il faut parler de la Hongrie aussi et de Monsieur  Orbán qui 

considère que les politiques de défense des droits des femmes sont des « politiques 

illibérales  »ȮɯÊɀÌÚÛɯÈÐÕÚÐɯØÜɀÐÓɯÓÌÚɯØÜÈÓÐÍÐÌɯÌÛɯÊÌÓÈɯÚɀÐÕÍÜÚÌɯËÈÕÚɯÓÌÚɯËÐÚÊÖÜÙÚɯÌÛɯËÈÕÚɯÓÌÚɯËõÉÈÛÚȭɯ

Il y a tous ces éléments-là à prendre en compte pour prendre la mesure de la situation.  

-ÖÜÚɯÈÝÖÕÚɯÝÖÛõɯÕÖÛÙÌɯÙÈ××ÖÙÛɯÌÕɯ"ÖÔÔÐÚÚÐÖÕɯËÌÚɯÓÐÉÌÙÛõÚɯÊÐÝÐÓÌÚȭɯ"ɀõÛÈÐÛɯÜÕɯÙÈ××ÖÙÛɯ

conjoint, élaboré avec une autre rapporteure suédoise du « Parti Populaire Européen ». 

Nous avons voté ce rapport avec nos préconisations et je suis très heureuse que nous ayons 

fait adopter ɬ à très peu de voix, mais il est passé ɬ ÓÌɯËÙÖÐÛɯãɯÓɀÈÝÖÙÛÌÔÌÕÛɯÖÜɯÌÕɯÛÖÜÛɯÊÈÚɯÓÌɯ

ÍÈÐÛɯØÜÌɯÕÌɯ×ÈÚɯ×ÖÜÝÖÐÙɯÉõÕõÍÐÊÐÌÙɯËÌɯÓɀÈÝÖÙÛÌÔÌÕÛɯÌÚÛɯÜÕÌɯÝÐÖÓÌÕÊÌɯÌÕÝÌÙÚɯÓÌÚɯÍÌÔÔÌÚȭɯ"ÌÓÈɯ

a été très compliquéȮɯ×ÈÙÊÌɯØÜɀÈÜɯËõ×ÈÙÛɯÓÌÚɯÙÌ×ÙõÚÌÕÛÈÕÛȭÌȭÚɯËÌɯÓÈɯËÙÖÐÛÌɯÌÜÙÖ×õÌÕÕÌɯ

ÊÖÕÚÐËõÙÈÐÌÕÛɯØÜÌɯÊÌÛÛÌɯØÜÌÚÛÐÖÕɯËÌɯÓɀÈÝÖÙÛÌÔÌÕÛɯÚÌÙÈÐÛɯÜÕÌɯÓÐÎÕÌɯÙÖÜÎÌɯ×ÖÜÙɯÌÜßȭÌÓÓÌÚɯÌÛɯ

avaient décidé de voter contre le rapport. Finalement, il est passé.  

+ɀõÛÈ×ÌɯØÜÐɯÝÐÌÕÛɯËÌÔÈÐÕȮɯÈÜɯÔÖÐÚɯËɀÖÊÛÖÉÙÌȮɯÌÚÛɯÓÌɯÝÖÛÌɯÌÕɯ×ÓõÕÐöÙÌȭɯ2ÐɯÕÖÜÚɯÈÙÙÐÝÖÕÚɯãɯÜÕɯ

vote sur ce texte avec ces dispositions-ÓãȮɯÖÕɯÈÜÙÈɯÍÈÐÛɯÜÕɯÎÙÈÕËɯ×ÈÚȭɯ)Ìɯ×ÌÕÚÌɯØÜÌɯÊÌɯÕɀÌÚÛɯ

ÈÉÚÖÓÜÔÌÕÛɯ×ÈÚɯÜÕɯËõÛÈÐÓȭɯ0ÜÈÕËɯÑɀÌÕɯ×ÈÙÓÌɯËÈÕÚɯÔÖÕɯÎÙÖÜ×ÌȮɯÑɀÌÕÛÌÕËÚɯÊÌÙÛÈÐÕÚɯØÜÐɯËÐÚÌÕÛɯ

encore : « +ÌÚɯËÙÖÐÛÚɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚȮɯÊÌɯÕɀÌÚÛɯ×ÈÚɯÐÔ×ÖÙÛÈÕÛȭ » "ÌɯÕɀÌÚÛɯ×ÈÚɯÝÙÈÐȭɯ+ɀÈÝÌÕÐÙɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌɯ

ËÌɯÓɀ4ÕÐÖÕɯÌÜÙÖ×õÌÕÕÌɯ×ÈÚÚÌÙÈɯ×ÈÙɯÊÌÛɯõÓõÔÌÕÛ-là, qui est éminemment politique. Nous 

ÚÖÔÔÌÚɯÍÈÊÌɯãɯËÌÚɯÌßÛÙõÔÐÚÔÌÚɯÛÙöÚɯÍÖÙÛÚɯÈÜɯÚÌÐÕɯËÌɯÓɀ4ÕÐÖÕɯÌÜÙÖ×õÌÕÕÌɯÈÝÌÊɯÊÌɯØÜÐɯÚe passe 

en Pologne et en Hongrie. Il y a aussi, sur la question du droit des femmes, un mouvement 

ØÜɀÖÕɯÕÌɯ×ÌÜÛɯ×ÈÚɯØÜÈÓÐÍÐÌÙɯËɀÌßÛÙõÔÐÚÛÌȮɯÔÈÐÚɯËÖÕÛɯÐÓɯÍÈÜÛɯ×ÙÌÕËÙÌɯÓÈɯÔÌÚÜÙÌȮɯÊɀÌÚÛɯÛÖÜÛɯÊÌɯ

ØÜÐɯÌÚÛɯÓÐõɯãɯÓÈɯÙÌÓÐÎÐÖÕɯÌÛɯãɯÊÌɯØÜÐɯÚɀÈ××ÌÓÓÌɯÓÈɯÓÐÉÌÙÛõɯËÌɯÊÖÕscience. Avec pour conséquence 

ØÜɀÐÓɯàɯÈɯËÌɯÔÖÐÕÚɯÌÕɯÔÖÐÕÚɯËÌɯ×ÖÚÚÐÉÐÓÐÛõÚɯËɀÈÝÖÐÙɯÙÌÊÖÜÙÚɯãɯÓɀÈÝÖÙÛÌÔÌÕÛȮɯØÜɀÐÓɯàɯÈɯËÌɯÔÖÐÕÚɯ

ÌÕɯÔÖÐÕÚɯËɀÈÚÚÖÊÐÈÛÐÖÕÚɯÉõÕõÍÐÊÐÈÕÛɯËÌɯÚÜÉÝÌÕÛÐÖÕÚɯËɀ$ÛÈÛɯ×ÖÜÙɯÈÊÊÖÔ×ÈÎÕÌÙɯÓÌÚɯÍÌÔÔÌÚȭɯ)Ìɯ

pense notamment à ce qui se passe en Italie et qui est très préoccupant. Ce qui se passe, 

õÝÐËÌÔÔÌÕÛȮɯãɯ,ÈÓÛÌɯÌÛɯÌÕɯ(ÙÓÈÕËÌɯÖķɯÓɀÈÝÖÙÛÌÔÌÕÛɯÌÚÛɯÐÕÛÌÙËÐÛɯÌÛɯÖķɯÓÈɯÚÐÛÜÈÛÐÖÕɯÚÈÕÐÛÈÐÙÌɯ

des femmes est dramatique. Donc, il faut regarder cet ensemble de points de vue.  
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0ÜÈÕÛɯãɯÓÈɯ/ÖÓÖÎÕÌȮɯÓɀÈÊÛÜÈÓÐÛõɯest la suivante : la Commission européenne a adressé une 

×ÙÖÊõËÜÙÌɯËɀÐÕÛÌÙËÐÊÛÐÖÕɯÌÕÝÌÙÚɯÓÌɯÎÖÜÝÌÙÕÌÔÌÕÛɯ×ÖÓÖÕÈÐÚɯÚɀÐÓɯÕÌɯÙÌÝÌÕÈÐÛɯ×ÈÚɯÚÜÙɯÜÕɯÊÌÙÛÈÐÕɯ

nombre de mesures. Car la Pologne a essayé dernièrement de faire des propositions visant 

ãɯÐÕÛÌÙËÐÙÌɯÓɀÈÝÖÙÛÌÔÌÕÛȭɯ+ÖÙÚØÜɀÐÓɯàɯÈÝÈÐÛɯËÌÚɯÚÜ××ÙÌÚÚÐÖÕÚɯËÌɯÚÜÉÝÌÕÛÐÖÕÚɯãɯÓɀõÎÈÙËɯËÌÚɯ

universités, une mesure a été prise ȯɯÓÈɯ/ÖÓÖÎÕÌɯÈɯÑÜÚØÜɀÈÜɯƖƜ août pour répondre. Si le 

ÎÖÜÝÌÙÕÌÔÌÕÛɯ ×ÖÓÖÕÈÐÚɯ ÕÌɯ Ùõ×ÖÕËɯ ×ÈÚȮɯ ÊÖÔÔÌɯ ÐÓɯ ÓɀÈÝÈÐÛɯ ËõÑãɯ ÍÈÐÛɯ ×ÙõÊõËÌÔÔÌÕÛȮɯ

ÚɀÈ××ÓÐØÜÌÙÈɯÓɀÈrticle  ƕƚȮɯÊɀÌÚÛ-à-dire cette procédure qui permet de déclencher des sanctions 

ÍÐÕÈÕÊÐöÙÌÚȭɯ$ÛɯÊÌÓÈɯÊÖÔ×ÛÌɯ×ÖÜÙɯÜÕɯ$ÛÈÛɯØÜÐɯÌÕɯÙÌñÖÐÛɯÉÌÈÜÊÖÜ×ɯËÌɯÓÈɯ×ÈÙÛɯËÌɯÓɀ4ÕÐÖÕɯ

européenne. Le porte-ÔÖÕÕÈÐÌɯÌÚÛɯÓÈɯÚÌÜÓÌɯÍÈñÖÕɯËÌɯÚɀÈÛÛÈØÜÌÙɯãɯÊÌÚɯ×ÈàÚȮɯÌÛɯÊÌÓÈɯÍÖÕÊÛÐÖÕÕe. 

Cette procédure pourrait donc enfin aboutir. Il avait été essayé de la mettre en place contre 

.ÙÉãÕɯÌÛɯÓÈɯ'ÖÕÎÙÐÌȭɯ,ÈÓÏÌÜÙÌÜÚÌÔÌÕÛȮɯÓÈɯËÙÖÐÛÌɯÌÛɯÓÌɯ//$ɯÚɀàɯõÛÈÐÌÕÛɯÖ××ÖÚõÚȮɯ×ÜÐÚØÜɀÐÓɯÌÚÛɯ

membre de ce parti. 

Voilà la situation en Europe ɬ ÑÌɯÕÌɯÔɀÌÕɯÛÐÌÕÚɯØÜɀãɯÓɀ$ÜÙÖ×ÌȮɯ×ÜÐÚØÜÌɯÕÖÜÚɯÈÜÙÖÕÚɯËɀÈÜÛÙÌÚɯ

éclairages ɬ qui est préoccupante et qui est exactement celle décrite par Danielle Bousquet. 

,ÈÐÚɯÑÌɯÎÈÙËÌɯÈÜÚÚÐɯÓɀÌÚ×ÖÐÙȮɯ×ÈÙÊÌɯØÜÌɯÊɀÌÚÛɯÜÕɯÊÖÔÉÈÛɯØÜɀÖÕɯÈɯÉÌÈÜÊÖÜ×ɯ×ÖÙÛõȮɯÌÛɯØÜɀÐÓɯÍÈÜÛɯ

reprendre avec des assoÊÐÈÛÐÖÕÚȮɯÈÝÌÊɯËÌÚɯÑÌÜÕÌÚɯÎõÕõÙÈÛÐÖÕÚȭɯ"ɀÌÚÛɯËÌɯÊÌÛÛÌɯÔÈÕÐöÙÌ-ÓãɯØÜɀÖÕɯ

va pouvoir trouver un espoir pour une vraie politique aussi.  

 

"ÓÈÐÙÌɯ#.-9$+ 

Merci, Christine. On va compléter le panorama général, avant de faire les zooms sur deux 

pays dont la Pologne - même si tu as déjà commencé à en parler-,  avec Carine et le regard 

ØÜɀÌÓÓÌɯ ×ÖÙÛÌȭɯ 0ÜÈÕËɯ ÖÕɯ ÌÕɯ ÈɯËÐÚÊÜÛõɯ ÌÕÚÌÔÉÓÌȮɯ ÚÖÕɯ ÙÌÎÈÙËɯ ÔɀÈɯ ×ÈÙÜɯ ÝÙÈÐÔÌÕÛɯÛÙöÚɯ

intéressant, très original. Pas seulement original, mais aussi porteur de sens.  

 

"ÈÙÐÕÌɯ#$+ ' ($ 

Merci pour la pression ȵɯ)ɀÈÐɯÐÕÛõÙ÷Ûɯãɯ÷ÛÙÌɯÖÙÐÎÐÕÈÓÌɯÌÛɯãɯÈÝÖÐÙɯËÜɯÚÌÕÚȭɯ)ÌɯÝÖÜËÙÈÐÚɯËɀÈÉÖÙËɯ

õÝÐËÌÔÔÌÕÛɯÙÌÔÌÙÊÐÌÙɯÊÖÔÔÌɯÛÖÜÛɯÓÌɯÔÖÕËÌɯÓɀ ÚÚÌÔÉÓõÌɯËÌÚɯ%ÌÔÔÌÚɯ×ÖÜÙɯÕÖÜÚɯÈÝÖÐÙɯ

ÐÕÝÐÛõȭÌȭÚȮɯ×ÈÙÊÌɯØÜÌɯÊÌÚɯÙÌÕÊÖÕÛÙÌÚɯÕÖÜÚɯ×ÌÙÔÌÛÛÌÕÛɯãɯÊÏÈØÜÌɯÍÖÐÚɯËÌɯÕÖÜÚɯ×ÖÚÌÙȮɯËɀõÊÙire 

des interventions, de réfléchir au sujet et donc de travailler de nouveaux argumentaires. On 

en a parlé hier, ÔÈÐÚɯÊÌÛÛÌɯØÜÌÚÛÐÖÕɯËÌɯÓɀÈÙÎÜÔÌÕÛÈÐÙÌȮɯËÌɯÓÈɯÛÙÈÕÚÔÐÚÚÐÖÕɯÌÛɯËÜɯ×ÈÙÛÈÎÌɯËÌÚɯ

connaissances sur les questions de laïcité et de montée des extrêmes est véritablement 

importante.  Et à ce point de vue, je voudrais dire un mot un peu ému. Je voudrais aussi 

remercier Jacqueline Costa-Lascoux et Fatima Lalem avec qui je travaille depuis presque dix 

ÈÕÚɯÔÈÐÕÛÌÕÈÕÛɯãɯÓɀ #1("ȭɯ.ÕɯÕɀÌÕɯÈɯ×ÈÚɯ×ÈÙÓõȮɯÔÈÐÚɯÈÝÌc notre amie Chahla Chafiq, je dois 

ËÐÙÌɯØÜÌɯÛÖÜÛÌÚɯÓÌÚɯÛÙÖÐÚɯÔɀÖÕÛɯÉÌÈÜÊÖÜ×ɯÈ××ÙÐÚȭɯ$ÕÍÐÕȮɯÚÐɯÑÌɯÚÜÐÚɯÐÊÐȮɯÊɀÌÚÛɯ×ÈÙÊÌɯØÜɀÌÓÓÌÚɯÔɀÖÕÛɯ

ÉÌÈÜÊÖÜ×ɯÛÙÈÕÚÔÐÚɯÌÛɯÚÜÙÛÖÜÛɯÌÓÓÌÚɯÔɀÖÕÛɯ×ÌÙÔÐÚɯËÌɯÚÛÙÜÊÛÜÙÌÙɯÜÕÌɯ×ÌÕÚõÌɯÎÙäÊÌɯãɯÓÌÜÙÚɯ

analyses sociologiques ɬ je ne suis pas sociologue, je suis journaliste ɬ des approches 

ÎõÖ×ÖÓÐÛÐØÜÌÚȭɯ"ÌÛÛÌɯÊÈ×ÈÊÐÛõɯãɯÚÛÙÜÊÛÜÙÌÙɯÜÕÌɯ×ÌÕÚõÌɯÔɀÈɯ×ÌÙÔÐÚɯËÌɯÔÌÛÛÙÌɯËÌÚɯÔÖÛÚɯÚÜÙɯËÌÚɯ

ÊÏÖÚÌÚɯØÜÌɯÑÌɯ×ÙÌÚÚÌÕÛÈÐÚȮɯÚÜÙɯËÌÚɯÊÖÕÝÐÊÛÐÖÕÚɯØÜÌɯÑɀÈÝÈÐÚȭɯ"ÌÓÈɯÈɯÈÜÚÚÐɯ×ÈÙÍÖÐÚɯ×ÈÕÚõɯÓÌÚɯ

blessures là où ce ÔÖÕËÌɯõÛÈÐÛɯÜÕɯ×ÌÜɯÉÓÌÚÚÈÕÛɯÚÜÙɯÓÌÚɯØÜÌÚÛÐÖÕÚɯËÌɯÙÌÓÐÎÐÖÕȭɯ#ÖÕÊȮɯÊɀÌÚÛɯÛÙöÚɯ

important aussi ces rencontres, parce que cela structure notre pensée et cela permet de la 

partager. 

+ÈɯËÌÜßÐöÔÌɯÊÏÖÚÌȮɯÊɀÌÚÛɯØÜÌɯÛÜɯÔɀÈÚɯ×ÖÚõɯÓÈɯØÜÌÚÛÐÖÕɯËÌɯÓÈɯÓõÎÐÛÐÔÐÛõɯËÌÚɯÐÕÛÌrvenantes, à 

ÛÙÈÐÛÌÙɯÓÌÚɯÚÜÑÌÛÚȭɯ"ÌÛÛÌɯØÜÌÚÛÐÖÕɯËÌɯÓÈɯÓõÎÐÛÐÔÐÛõȮɯÑÌɯÔÌɯÓÈɯ×ÖÚÌɯÛÖÜÑÖÜÙÚɯØÜÈÕËɯÑɀÐÕÛÌÙÝÐÌÕÚȮɯ
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ÔÈÐÚɯÓãɯËɀÈÜÛÈÕÛɯ×ÓÜÚɯØÜÈÕËɯÐÓɯÚɀÈÎÐÛɯËÌɯÓÈɯÔÖÕÛõÌɯËÌÚɯÌßÛÙ÷ÔÌÚɯÌÛɯËÌɯÓÈɯÓÈĈÊÐÛõɯÚÜÙɯÓÈØÜÌÓÓÌɯ

ÖÕɯÔÌɯËÌÔÈÕËÌɯËɀ÷ÛÙÌɯÛÖÜÑÖÜÙÚɯ×ÓÜÚɯÓõÎÐÛÐÔÌȭɯ,÷ÔÌɯØÜÈnd je vais sur des chaînes 

ËɀÐÕÍÖÙÔÈÛÐÖÕ ȯɯËɀÈÉÖÙËȮɯÖÕɯÔÌÛɯÍÈÊÌɯãɯÔÖÐɯØÜÌÓØÜɀÜÕɯØÜÐɯÝÐÚÐÉÓÌÔÌÕÛɯÕɀÌÚÛɯ×ÈÚɯËÌɯÓÈɯÔ÷ÔÌɯ

origine que moi pour bien mettre en évidence que cette question est une question liée à 

ÓɀÐÔÔÐÎÙÈÛÐÖÕȮɯÊÌɯØÜÌɯÑÌɯÕÌɯ×ÌÕÚÌɯ×ÈÚȮɯËɀÈÐÓÓÌÜÙÚȭɯ 

#ÖÕÊȮɯÑÌɯÝÖÜÓÈÐÚɯËÐÙÌɯÈÜÚÚÐɯØÜɀÐÓɯÍÈÜÛɯÛÖÜÛɯËÌɯÚÜÐÛÌȮɯØÜÈÕËɯÖÕɯ×ÈÙÓÌɯËÌɯÊÌÚɯØÜÌÚÛÐÖÕÚȮɯÈÍÍÐÙÔÌÙɯ

ØÜÌɯÕÖÜÚɯÚÖÔÔÌÚɯÛÖÜÛÌÚɯÓõÎÐÛÐÔÌÚȭɯ/ÈÙÊÌɯØÜÌɯÓÈɯØÜÌÚÛÐÖÕɯØÜÐɯÌÚÛɯÈÜɯÊÌÕÛÙÌȮɯÊɀÌÚÛɯÓÈɯØÜÌÚÛÐÖÕɯ

de la maîtrise du corps des femmes et que cette question de la montée des extrêmes, elle 

ÛÙÈÝÈÐÓÓÌɯÚÜÙÛÖÜÛɯÚÜÙɯÓÈɯÔÈćÛÙÐÚÌɯËÜɯÊÖÙ×ÚɯÌÛɯØÜɀÌÓÓÌɯÌÕɯÍÐßÌɯËÌÚɯÕÖÙÔÌÚȭɯ3ÖÜÛÌɯÕÖÙÔÌɯØÜÐɯÌÚÛɯ

fixée sur la question des droits des femmes ne touche pas seulement celles qui sont 

ÊÖÕÊÌÙÕõÌÚȮɯÔÈÐÚɯÓɀÌÕÚÌÔÉÓÌɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯØÜÐɯÓÌÚɯÊĠÛÖÐÌÕÛ. 

Applaudissements. 

)ɀõÛÈÐÚɯÐÕÛÌÙÝÌÕÜÌɯÓɀÈÕÕõÌɯËÌÙÕÐöÙÌɯÚÜÙɯÓÈɯØÜÌÚÛÐÖÕɯËÜɯ×ÖÙÛɯËÜɯÝÖÐÓÌȮɯãɯ×ÙÖ×ÖÚɯËÌɯÓÈɯØÜÌÚÛÐÖÕɯ

ËÌɯÓÈɯÛÌÕÜÌɯÚÜÙɯÓÌÚɯ×ÓÈÎÌÚȭɯ)ɀÈÝÈÐÚɯËÐÛɯØÜÌɯÊɀõÛÈÐÛɯÊÌÙÛÈÐÕÌÔÌÕÛɯÜÕÌɯÉÖÕÕÌɯØÜÌÚÛÐÖÕɯÈÝÌÊɯÜÕÌɯ

ÔÈÜÝÈÐÚÌɯÙõ×ÖÕÚÌȮɯÔÈÐÚɯØÜɀÌÕɯÛÖÜÛɯÊÈÚɯÑɀõÛÈÐÚɯÛÖÜÛɯãɯÍÈÐÛɯÓõÎÐÛÐÔÌȮɯ×ÈÙÊÌɯØÜÌɯÔÖÐȮɯÑɀÈÐÔÌɯÉÐÌÕɯ

ÈÓÓÌÙɯãɯÓÈɯ×ÓÈÎÌȮɯÑɀàɯÝÈÐÚɯÙõÎÜÓÐöÙÌÔÌÕÛȭɯ#ÖÕÊȮɯØÜÈÕËɯÖÕɯÍÐßÌɯÜÕÌɯÕÖÙÔÌɯÚÜÙɯÓÌÚɯ×ÓÈÎÌÚȮɯÊÌÓÈɯ

me concerne bien autant que la personne qui porte les vêtements mis en cause. Et puis, la 

ËÌÜßÐöÔÌɯÊÏÖÚÌȮɯÊɀÌÚÛɯØÜÌɯÑɀÈÐÔÌɯãɯÙÈ××ÌÓÌÙɯØÜÌɯÔÈɯÍÈÔÐÓÓÌɯÈɯÝõÊÜɯÐÊÐȮɯËÈÕÚɯÊÌɯ×ÈàÚȮɯÌÛɯØÜÌɯ

si on veut parler du patriarcat religieux, je peux tout à fait parler de la question du veuvage 

ËÌɯÓÈɯÎÜÌÙÙÌɯËÌɯƕƝƕƘȮɯËÌɯÓÈɯØÜÌÚÛÐÖÕɯËÌɯÓÈɯ×ÈàÚÈÕÕÌÙÐÌɯÍÙÈÕñÈÐÚÌɯØÜÐɯÌÚÛɯÓɀÏÐÚÛÖÐÙÌɯËÌɯÔÈɯ

famil le. Si vous voulez que je fasse un exposé sur la question de la religion et du patriarcat 

ËÈÕÚɯÓÈɯÚÖÊÐõÛõɯÍÙÈÕñÈÐÚÌȮɯÓÈɯØÜÌÚÛÐÖÕɯËÌɯÓÈɯÛÜÛÌÓÓÌɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯãɯÓÈɯÎÜÌÙÙÌɯËÌɯƕƝƕƘȱɯ2ÐɯÑÌɯÓÌɯ

ÙÈÊÖÕÛÌɯÚÈÕÚɯËÐÙÌɯËÌɯØÜÌÓɯ×ÈàÚɯÖÕɯ×ÈÙÓÌȮɯÖÕɯ×ÌÕÚÌÙÈɯØÜÌɯÑÌɯ×ÈÙÓÌɯËÌɯÓɀ(Ùan ou peut-être de 

Óɀ ÍÎÏÈÕÐÚÛÈÕȭ 

Applaudissements. 

Deux fronts inégalement organisés  

Je voudrais ici faire un exposé où je vais peut-être juste pointer un certain nombre de choses. 

#ÈÕÚɯÜÕÌɯ×ÙÌÔÐöÙÌɯ×ÈÙÛÐÌȮɯÑɀÌß×ÓÐØÜÌÙÈÐɯÓÌɯÊÖÕÚÛÈÛɯØÜÌɯÑÌɯÍÈÐÚ ȯɯÊɀÌÚÛɯØÜɀil y a deux fronts qui 

sont ɬ #ÈÕÐÌÓÓÌɯÓɀÈɯÛÙöÚɯÉÐÌÕɯÌß×ÓÐØÜõɯɬ ÐÕõÎÈÓÌÔÌÕÛɯÖÙÎÈÕÐÚõÚɯËɀÜÕɯ×ÖÐÕÛɯËÌɯÝÜÌɯÐÕÛÌÙÕÈÛÐÖÕÈÓɯ

ÌÛɯØÜÌɯÊÌÚɯÐÕõÎÈÓÐÛõÚɯÈÜÑÖÜÙËɀÏÜÐɯÊÖÕÚÛÐÛÜÌÕÛɯÝÙÈÐÔÌÕÛɯÓÈɯÚÖÜÙÊÌɯËɀÜÕÌɯËõÛõÙÐÖÙÈÛÐÖÕɯËÌɯ

ÉÌÈÜÊÖÜ×ɯËÌɯÕÖÚɯËÙÖÐÛÚȭɯ"ÌÛÛÌɯÐÕõÎÈÓÐÛõɯÈÜÑÖÜÙËɀÏÜi est immense, incommensurable, entre 

ceux qui sont très organisés pour détruire les droits des femmes, et nous qui sommes avec 

ÜÕÌɯ×ÌÛÐÛÌɯÊÜÐÓÓöÙÌɯ×ÖÜÙɯÝÐËÌÙɯÜÕɯÉÈÛÌÈÜɯØÜÐɯÚÌɯÙÌÔ×ÓÐÛȭɯ)ÌɯÝÖÜËÙÈÐÚɯÝÙÈÐÔÌÕÛɯØÜɀÖÕɯ

comprenne cette grande inégalité. Et puis, dans une deuxième partie, rapidement, 

ÑɀÌß×ÓÐØÜÌÙai ce que je pense avec Femmes Solidaires : comment, depuis la France, on peut 

participer à ce front et quelles sont les possibilités qui nous sont ouvertes. 

#ɀÈÉÖÙËȮɯÌÕɯÍÈÐÛɯÈÜɯÍÖÕËȮɯÑÌɯÕÌɯÝÈÐÚɯ×ÈÚɯÝÖÜÚɯ×ÈÙÓÌÙɯËÌɯÓÈɯÔÈÕÐöÙÌɯËÖÕÛɯÓÌÚɯÌßÛÙ÷ÔÌÚɯÍÖÕÛɯ

ÙÌÊÜÓÌÙɯÓÌɯËÙÖÐÛɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚȭɯ)ÌɯÊÙÖÐÚɯØÜɀÐÊÐɯÛÖÜÛɯÓÌɯÔÖÕËÌɯÌÚÛɯÛÙöÚɯÈÜɯÊÖÜÙÈÕÛɯËÌɯÊÌÛÛÌɯØÜÌÚÛÐÖÕȭɯ

Et puis je serais bien mal positionnée à côté de Shoukria HAIDAR  qui  la vit au jour le jour 

dans un pays en grande difficulté aussi. Donc, je vais surtout essayer de comprendre et 

ËɀÌß×ÓÐØÜÌÙɯÓÌÚɯÙÖÜÈÎÌÚȮɯÌÛɯÕÖÛÈÔÔÌÕÛɯÌÕɯÙÌÝÐÚÐÛÈÕÛɯÓÌÚɯÈÕÕõÌÚɯƖƔƔƔȭɯ"ÌɯØÜɀÈɯËõÊÙÐÛɯ#ÈÕÐÌÓÓÌɯ

ÌÚÛɯÝÙÈÐÔÌÕÛɯËɀÜÕÌɯÎÙÈÕËÌɯØÜÈÓÐÛõȮɯËɀÜÕÌɯÎÙÈÕËÌɯÊÓÈÙÛõȭɯ2ÐɯÖÕɯÔɀÈÝÈÐÛɯÌß×ÓÐØÜõɯÊÌÓÈɯÌÕɯƖƔƔƔȮɯ
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ØÜÈÕËɯÑÌɯÚÜÐÚɯÈÓÓõÌɯãɯÓɀ.-4ɯÓÈɯ×ÙÌÔÐöÙÌɯÍÖÐÚȮɯȱɯ"ÌÓÈɯÔɀÈɯÊÌÙÛÌÚɯ×ÌÙÔÐÚɯËɀÈ××ÙÌÕËÙÌɯ×ÈÙɯÔÖÐ-

Ô÷ÔÌȭɯ,ÈÐÚɯÌÕÍÐÕɯÌÕɯƖƔƔƔȮɯÓÌÚɯ×ÙÌÔÐöÙÌÚɯÍÖÐÚɯØÜÌɯÑÌɯÚÜÐÚɯÈÓÓõÌɯãɯÓɀ.-4ȮɯÚÐÕÊöÙÌÔÌÕÛȮɯÑÌɯÔÌɯ

suis fait beaucoup promener car ÑÌɯÕÌɯÊÖÔ×ÙÌÕÈÐÚɯ×ÈÚɯÓÌÚɯÌÕÑÌÜßȭɯ"ɀõÛÈÐÛɯÛÙöÚɯÊÖÔ×ÓÐØÜõȭɯ

Donc, je voudrais expliquer comment ces phénomènes sont arrivés et comment ils nous ont 

impacté.e.s. Je reviendrai aussi très rapidement, notamment sur la question du Forum social 

européen ; car ces forums sociaux, auxquels Femmes Solidaires et de nombreuses ONG 

françaises avaient pris part ɬ et cela nous faisait réfléchir sur la question de démocratie - 

ÚÖÕÛɯÛÖÔÉõÚɯËÈÕÚɯÓɀÐÚÓÈÔÖÎÈÜÊÏÐÚÔÌɯÌÕɯÛÙöÚɯ×ÌÜɯËɀÈÕÕõÌÚȮɯÌÕɯÛÙÖÐÚɯÈÕÚȭɯ 

A ce propos, je voudrais donner une toute petite précision. Parfois, les intervenant.e.s disent 

simplement « les extrêmes Ɍȭɯ+ɀÌßÛÙ÷ÔÌ-ÎÈÜÊÏÌɯÍÙÈÕñÈÐÚÌɯÖÜɯÓɀÌßÛÙ÷ÔÌ-gauche européenne 

ont toujours eu cette petite tentation de penser : les ennemis de mes ennemis sont mes amis. 

+ɀÌßÛrême-gauche a toujours eu de ce fait des tentations islamogauchistes. Ce qui se passe 

en France et en Europe est donc bien plus grave que cela. 

Applaudissements. 

Cette petite frange de la gauche radicale qui était plutôt attachée à une vision laïque de la 

ÚÖÊÐõÛõȮɯÊɀÌÚÛɯÌÓÓÌɯØÜÐɯÌÚÛɯÌÕɯÛÙÈÐÕɯËÌɯÛÖÔÉÌÙȭɯ+ÈɯÎÈÜÊÏÌɯÙÈËÐÊÈÓÌɯÕɀÌÚÛɯ×ÈÚɯÓɀÌßÛÙ÷ÔÌ-gauche 

ÌÛɯÑÌɯ×ÌÕÚÌɯØÜÌɯÊɀÌÚÛɯØÜÌÓØÜÌɯÊÏÖÚÌɯËÌɯÉÌÈÜÊÖÜ×ɯ×ÓÜÚɯÎÙÈÝÌɯØÜÌɯÓÈɯÚÐÔ×ÓÌɯÛÖÔÉõÌɯËÌɯ

ÓɀÌßÛÙ÷ÔÌ-gauche. Par exemple, quand on voit que dans le groupe de Jean-Luc Mélenchon, 

on a Danièle Obono ou Clémentine Autain alors que Mélenchon était quand même de ces 

personnes qui, je pense, avaient une assez haute opinion de la laïcité, on se dit que le ver est 

ËÈÕÚɯÓÌɯÍÙÜÐÛɯÌÛɯØÜɀÐÓɯàɯÈɯÜÕÌɯÈÜÛÙÌɯ×ÈÙÛÐÌɯËÌɯÓÈɯÎÈÜÊÏÌɯØÜÐɯÌÚÛɯÌÕ train de tomber. Il faut 

vraiment bien comprendre cela. 

Porter un regard sur le monde plutôt que sur la seule France  

+Èɯ×ÙÌÔÐöÙÌɯÙõÍÓÌßÐÖÕɯØÜÌɯÑÌɯÝÌÜßɯÍÈÐÙÌȮɯÊɀÌÚÛɯØÜÌɯÓÌÚɯÎÌÕÚɯØÜÐɯÛÙÈÝÈÐÓÓÌÕÛɯãɯÉÙÖÜÐÓÓÌÙɯÓÌÚɯÊÈÙÛÌÚɯ

souhaitent que nous regardions la question de la laïcité et de la montée des extrêmes du 

point de vue de la France pour, après seulement, regarder le monde. La rhétorique est 

simple si on regarde la France avant de regarder le monde, on tombe dans le travers de la 

spécificité franco-française. "ÌɯØÜÐɯÚÌɯÍÈÐÛɯÐÊÐɯÕɀÌÚÛɯ×ÈÚɯ×ÖÚÚÐÉÓÌɯÈÐÓÓÌÜÙÚɯÌÛɯÖÕɯÌÕɯÙÌÚÛÌɯËÖÕÊɯ

sur un débat du type  : « Oui, mais vous, vous avez la laïcité. ». 

-ÖÜÚȮɯÖÕɯ×ÙÖ×ÖÚÌɯËÌɯÙÌÎÈÙËÌÙɯÓÌɯÔÖÕËÌɯ×ÖÜÙɯÚÌɯÙÌÕËÙÌɯÊÖÔ×ÛÌɯØÜÌɯÓÈɯ%ÙÈÕÊÌɯÕɀÌÚÛɯØÜɀÜÕɯ

ËÌÚɯÔÈÐÓÓÖÕÚɯËɀÜÕÌɯÊÏÈćÕÌɯÉÐÌÕɯ×ÓÜÚɯÓarge ȰɯÉÐÌÕɯÚĸÙȮɯÖÕɯÈɯÊÖÓÖÕÐÚõɯÜÕÌɯ×ÈÙÛÐÌɯËÌɯÓɀ ÍÙÐØÜÌ ; 

bien sûr, on a eu des politiques de grand-frère ; bien sûr - ÑɀÈÐɯÍÈÐÛɯÜÕÌɯÐÕÛÌÙÝÌÕÛÐÖÕɯÚÜÙɯÓÌÚɯ

quartiers, hier, et je ne remets aucunement ÌÕɯÊÈÜÚÌɯÊÌɯØÜÌɯÑɀÈÐɯËÐÛɯÏÐÌÙ -. Pour autant, tout 

ÊÌÓÈɯÕɀÌÚÛɯØÜɀÜÕɯÊÖÕÛÌßÛÌɯÍÈÝÖÙÈÉÓÌȮɯÔÈÐÚɯÕɀÌÚÛɯ×ÈÚɯÓÈɯÙÈÐÚÖÕɯËÌɯÓÈɯÔÖÕÛõÌɯËÌÚɯÐÕÛõÎÙÐÚÔÌÚȭɯ$Ûɯ

cette gauche-ÓãȮɯÌÓÓÌɯÈɯÈÜÚÚÐɯÚÖÜÝÌÕÛɯÛÌÕËÈÕÊÌɯãɯËÐÙÌɯØÜÌɯÊɀÌÚÛɯÓÈɯÚÐÛÜÈÛÐÖÕɯÍÙÈÕñÈÐÚÌɯØÜÐɯ

×ÙÖÝÖØÜÌɯÓÈɯÔÖÕÛõÌɯËÌÚɯÐÕÛõÎÙÐÚÔÌÚɯÈÓÖÙÚɯØÜÌɯÊɀÌÚÛɯÓÌɯÊÖÕÛÙÈÐÙÌȭɯ$ÓÓÌɯÕÌɯÍÈÐÛɯque la permettre, 

ÔÈÐÚɯÕɀÌÕɯÌÚÛɯ×ÈÚɯÓÈɯÊÈÜÚÌȭɯ$ÕÍÐÕȮɯÙÌ×ÙÌÕÖÕÚɯÓÈɯØÜÌÚÛÐÖÕɯËÌɯÓɀ ÓÎõÙÐÌɯËÖÕÛɯÖÕɯÈɯÉÌÈÜÊÖÜ×ɯ

×ÈÙÓõȭɯ+ɀ ÓÎõÙÐÌɯÈɯÝÜɯÓÈɯÔÖÕÛõÌɯËÜɯ%(2ɯÈ×ÙöÚɯÓÈɯËõÊÖÓÖÕÐÚÈÛÐÖÕȭɯ"ÌɯÕɀÌÚÛɯ×ÈÚɯÓÈɯÊÖÓÖÕÐÚÈÛÐÖÕɯ

française, ce sont les conséquences. Je veux surtout dire, que cette montée, elle a lieu aussi 

dans des pays arabes ou des pays musulmans. Donc, je ne reviendrai pas sur les raisons, 

parce que Shoukria Haïdar ×ÖÜÙÙÈÐÛɯÓÌɯÍÈÐÙÌɯÔÐÌÜßɯØÜÌɯÔÖÐȮɯÈÝÌÊɯƕƝƛƝȮɯÓɀ(ÙÈÕȮɯÓɀ ÍÎÏÈÕÐÚÛÈÕȮɯ

ÓɀÐÕÝÈÚÐÖÕɯËÌɯÓɀ4ÕÐÖÕɯÚÖÝÐõÛÐØÜÌȭɯ,ÖÐȮɯÑÌɯÝÈÐÚɯÝÙÈÐÔÌÕÛɯÔɀÐÕÛõÙÌÚÚÌÙɯãɯÓÈɯØÜÌÚÛÐÖÕɯËÌÚɯÈÕÕõÌÚɯ

2000. 
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+ɀÐÕÚÛÙÜÔÌÕÛÈÓÐÚÈÛÐÖÕɯËÜɯÊÖÕÍÓÐÛɯÐÚÙÈõÓÖ-palestinien  

+ÈɯËÌÜßÐöÔÌɯÙÌÔÈÙØÜÌɯØÜÌɯÑÌɯÝÖÜËÙÈÐÚɯÍÈÐÙÌȮɯÊɀÌÚÛɯÓɀÐÕÚÛÙÜÔÌÕÛÈÓÐÚÈÛÐÖÕɯËÈÕÚɯÊÌÛÛÌɯÔÖÕÛõÌɯ

ËÌɯÓɀÐÕÛõÎÙÐÚÔÌɯËÜɯÊÖÕÍÓÐÛɯÐÚÙÈõÓÖ-palestinien. OÕɯÈɯÛÙöÚɯ×ÌÜɯ×ÈÙÓõȮɯÔÈÐÚɯÊɀÌÚÛɯÛÙöÚɯ×ÙõÚÌÕÛɯ

dans toutes les discussions, dans la détérioration de la question des droits des femmes. Cela 

ÈɯõÕÖÙÔõÔÌÕÛɯÈÐËõɯÈÜɯËõÝÌÓÖ××ÌÔÌÕÛɯËÌɯÓɀÌßÛÙõÔÐÚÔÌɯÙÌÓÐÎÐÌÜßɯËÈÕÚɯÕÖÛÙÌɯ×ÈàÚȮɯÌÛɯÈɯ

permis un « bon » clivage ȯɯËɀÜÕɯÊĠté les Etats-4ÕÐÚɯÌÛɯ(ÚÙÈøÓȮɯËÌɯÓɀÈÜÛÙÌɯÊĠÛõɯÓÈɯ+ÐÎÜÌɯËÌÚɯ×ÈàÚɯ

arabes. Et pour essayer de gangréner la tête de nos lycéens, on commence déjà par leur 

montrer des images de propagande concernant le conflit israélo-palestinien. Ce conflit 

israélo-palestinienȮɯÐÓɯÈɯÈÜÚÚÐɯÉÌÈÜÊÖÜ×ɯ×ÌÚõɯãɯÓɀ.-4ɯÌÕɯƖƔƔƕɯÈÜɯÔÖÔÌÕÛɯËÌɯÓÈɯÊÖÕÍõÙÌÕÊÌɯ

ËÌɯ#ÜÙÉÈÕɯ×ÖÜÙɯÍÐßÌÙɯËÌÚɯÕÖÙÔÌÚɯØÜÐɯÌÕÊÖÙÌɯÈÜÑÖÜÙËɀÏÜÐɯÚÖÕÛɯÛÙöÚɯËÈÕÎÌÙÌÜÚÌÚɯ×ÖÜÙɯÕÖÜÚȭɯ

Donc, je le garde toujours en tête : il sert tout le monde ! Dès lors, que tout le monde 

continue ! Que les Israéliens continuent de coloniser les territoires occupés ! Et que le Hamas 

ÙÌÚÛÌɯÐÕÚÛÈÓÓõɯãɯ&ÈáÈɯËÌɯÔÈÕÐöÙÌɯØÜɀÐÓɯÕɀàɯÈÐÛɯÈÜÊÜÕɯÙöÎÓÌÔÌÕÛɯ×ÈÊÐÍÐØÜÌ ! Et ØÜɀÐÓɯàɯÈÐÛɯÜÕÌɯ

non-reconnaissance unilatérale des peuples ! Cela sert beaucoup la montée des 

extrémismes. 

Universalisme et relativisme  

+ÈɯÛÙÖÐÚÐöÔÌɯÙÌÔÈÙØÜÌȮɯÊɀÌÚÛɯØÜɀÐÓɯÕÌɯÍÈÜÛɯÑÈÔÈÐÚɯÖÊÊÜÓÛÌÙɯØÜÌɯÓÈɯÝÙÈÐÌɯØÜÌÚÛÐÖÕȮɯÊɀÌÚÛɯØÜɀÐÓɯàɯ

a deux visions du monde qui se battent ȯɯËɀÜÕɯÊĠÛõɯÓɀÜÕÐÝÌÙÚÈÓÐÛõɯËÌÚɯËÙÖÐÛÚȮɯËÌɯÓɀÈÜÛÙÌɯÊĠÛõɯ

le relativisme cultur ÌÓȭɯ$ÛɯØÜÌɯÊÌɯØÜÌɯÕÖÜÚɯÝÐÝÖÕÚɯÕɀÌÚÛɯÑÈÔÈÐÚɯØÜÌɯÓÈɯËõÊÓÐÕÈÐÚÖÕɯËÌɯÊÌÚɯËÌÜßɯ

ȱ 

Applaudissements. 

ȱɯÈ××ÙÖÊÏÌÚɯØÜÐɯÚÖÕÛɯÌÕɯÛÙÈÐÕɯËÌɯÚɀÈÍÍÙÖÕÛÌÙɯÌÛɯËɀÐÕÚÛÈÜÙÌÙɯÜÕɯÙÈ××ÖÙÛɯËÌɯÍÖÙÊÌȭɯ2ÐɯÖÕɯÙÌÎÈÙËÌɯ

la situation avec ces yeux- là, on comprend. Même des ONG comme Médecins du monde, 

ØÜÌɯÑɀÈÐɯÌÕÛÌÕËÜÌÚɯÍÈÐÙÌɯÜÕÌɯÎÙÈÕËÌɯËÐÚÊÜÚÚÐÖÕɯÚÜÙɯÓÌɯÙÌÓÈÛÐÝÐÚÔÌɯÊÜÓÛÜÙÌÓ ! 

Applaudissements. 

"ÌÙÛÈÐÕÚɯËɀÌÕÛÙÌɯÌÜßɯÚÖÕÛɯ×ÓÜÚɯ×ÙÖÊÏÌÚɯËÌɯÊÌÛÛÌɯ×ÖÚÐÛÐÖÕɯØÜÌɯËÌɯÊÌÓÓÌɯËÌɯÓɀÜÕÐÝÌÙÚÈÓÐÛõɯËÌÚɯ

droits, qui a pourtant permis la création de ÓɀÐÕÛÌÙÝÌÕÛÐÖÕɯÏÜÔÈÕÐÛÈÐÙÌȭ 

+ÈɯÕÖÛÐÖÕɯËɀÐËÌÕÛÐÛõɯÊÜÓÛÜÙÌÓÓÌȱɯ 

+ɀÐËõÌɯÚÜÐÝÈÕÛÌɯØÜÌɯÑÌɯÝÖÜËÙÈÐÚɯËõÝÌÓÖ××ÌÙɯɬ je les développe comme des pistes, parce que 

ce serait très, très long de les développer de façon liée ɬ ÊɀÌÚÛɯÓÈɯØÜÌÚÛÐÖÕɯËÌɯÓɀÐËÌÕÛÐÛõɯ

culturelle. Elle est valable chez nous, elle est valable ailleurs. Un livre est sorti 

ȹÔÈÓÏÌÜÙÌÜÚÌÔÌÕÛɯÜÕɯ×ÌÜɯÊÖÔ×ÓÐØÜõȮɯØÜÌɯÑɀÈÜÙÈÐÚɯÝÖÜÓÜɯ×ÓÜÚɯ×õËÈÎÖÎÐØÜÌȺɯÔÈÐÚɯËÖÕÛɯÑÌɯ

ÙÌ×ÙÌÕËÚɯ ÓÈɯ ÍÖÙÔÜÓÌȮɯ ×ÙõÊÐÚÈÕÛɯ ØÜÌɯ ÓɀÐËÌÕÛÐÛõɯ ÊÜÓÛÜÙÌÓÓÌɯ ÕɀÌßÐÚÛÌɯ ×ÈÚ ! Cette « identité 

culturel le ɌɯØÜÐɯÈɯõÛõɯÈÔ×ÓÐÍÐõÌɯËÌ×ÜÐÚɯËÐßɯÈÕÚɯËÈÕÚɯÕÖÛÙÌɯ×ÈàÚɯÌÛɯãɯÓɀõÊÏÌÓÓÌɯÐÕÛÌÙÕÈÛÐÖÕÈÓÌɯÈɯ

permis aux extrêmes de se développer. Très rapidement ȯɯÓɀÌßÛÙ÷ÔÌ-ËÙÖÐÛÌɯÚɀÌÚÛɯËõÝÌÓÖ××õÌȮɯ

×ÈÙÊÌɯØÜÌɯÚɀÐÓɯàɯÈɯÜÕÌɯÐËÌÕÛÐÛõɯÊÜÓÛÜÙÌÓÓÌɯÍÙÈÕñÈÐÚÌȮɯÈÓÖÙÚɯÐÓɯàɯÈɯÊÌÜßɯØÜÐɯÌn sont et ceux qui 

ÕɀÌÕɯÚÖÕÛɯ×ÈÚȭɯ(ÓɯàɯÈɯÊÌÜßɯØÜÐɯÓɀÈÛÛÈØÜÌÕÛɯÌÛɯÊÌÜßɯØÜÐɯÓÈɯËõÍÌÕËÌÕÛȭɯ.ÙȮɯÓÈɯÊÜÓÛÜÙÌɯËÌɯÊÏÈÊÜÕɯ

de nous ɬ ÊÌɯÚÖÕÛɯÈÜÚÚÐɯËÌÚɯÊÏÖÚÌÚɯØÜɀÖÕɯÈɯÉÌÈÜÊÖÜ×ɯÛÙÈÝÈÐÓÓõÌÚɯãɯÓɀ #1("ɯɬest différente. 

Même si je suis née le même jour que ma voisine de gauche, dans la même ville avec la 

même origine  culturelle, si on a vécu un moment ou un autre différemment la culture, cela 

ÚÌɯÔÖËÐÍÐÌɯÌÕɯÍÖÕÊÛÐÖÕɯËÜɯÛÌÔ×ÚȮɯÌÕɯÍÖÕÊÛÐÖÕɯËÌɯÓɀÌÚ×ÈÊÌȮɯÌÕɯÍÖÕÊÛÐÖÕɯËÌÚɯÙÌÕÊÖÕÛÙÌÚȭɯ.ÕɯÝÈɯ

ËÐÙÌɯØÜɀÖÕɯÌÚÛɯËÌɯÊÜÓÛÜÙÌɯ×ÌÜÛ-être fraÕñÈÐÚÌȮɯÔÈÐÚɯÕÖÜÚɯÕɀÈÝÖÕÚɯ×ÈÚɯÓÈɯÔ÷ÔÌɯÐËÌÕÛÐÛõɯ
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ÊÜÓÛÜÙÌÓÓÌȮɯ×ÈÙÊÌɯØÜÌɯÕÖÜÚɯÕɀÈÝÖÕÚɯ×ÈÚɯÓÈɯÔ÷ÔÌɯÏÐÚÛÖÐÙÌȭɯ#ÖÕÊȮɯÐÓɯÕɀàɯÈɯ×ÈÚɯËɀÐËÌÕÛÐÛõɯ

ÊÜÓÛÜÙÌÓÓÌȭɯ(ÓɯÕɀàɯÈɯ×ÈÚɯËɀÐËÌÕÛÐÛõɯÊÜÓÛÜÙÌÓÓÌɯÈÍÎÏÈÕÌȮɯÐÓɯÕɀàɯÈɯ×ÈÚɯËɀÐËÌÕÛÐÛõɯÊÜÓÛÜÙÌÓÓÌɯÍÙÈÕñÈÐÚÌȭɯ

)ɀÈÐɯÔÈɯÊÜÓÛÜÙÌȮɯ"ÏÙÐÚÛÐÕÌɯÈɯÚÈɯÊÜÓÛÜÙÌȮɯ2ÏÖÜÒÙÐÈɯÈɯÚÈɯÊÜÓÛÜÙÌɯÌÛɯÕÖÜÚɯÕɀÈÝÖÕÚɯ×ÈÚɯËɀÐËÌÕÛÐÛõɯ

culturelle ȭɯ"ɀÌÚÛɯÐÔ×ÖÙÛÈÕÛȮɯ×ÈÙÊÌɯØÜÌɯÊÌÓÈɯÕÖÜÚɯ×ÌÙÔÌÛɯËÌɯËõÛÖÜÙÕÌÙɯÈÜÚÚÐɯÜÕÌɯØÜÌÚÛÐÖÕɯ

ÍÖÕËÈÔÌÕÛÈÓÌɯØÜÐɯÌÚÛɯÓÈɯØÜÌÚÛÐÖÕɯËÌɯÓɀÐËÌÕÛÐÛõɯÔÜÚÜÓÔÈÕÌȮɯØÜÐɯÔÌɯÍÈÐÛɯÛÖÜÑÖÜÙÚɯÉÖÕËÐÙɯÌÛɯØÜÐɯ

eÚÛɯ×ÈÙÍÖÐÚɯÙÌ×ÙÐÚÌɯãɯÓɀõÊÏÌÓÓÌɯËÌɯÕÖÚɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌÚȭ 

ȱɯÌÛɯÊÌÓÓÌɯËɀÖÊÊÐËÌÕÛ 

Ensuite, je voudrais aborder une réflexion sur le mot « occident » que nous utilisons tous et 

ÛÖÜÛÌÚȭɯ)ÌɯÕɀÈÐɯÊÌÙÛÌÚɯ×ÈÚɯËÌɯÓÌñÖÕɯãɯËÖÕÕÌÙȭɯ/ÖÜÙɯÔÖÐȮɯÓɀ.ÊÊÐËÌÕÛȮɯÊÌɯÕɀÌÚÛɯ×ÈÚɯÜÕɯÌÚ×ÈÊÌ 

ÎõÖÎÙÈ×ÏÐØÜÌȮɯÊɀÌÚÛɯÜÕɯÌÚ×ÈÊÌɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌȮɯØÜÐɯÈɯõÛõɯÉÌÈÜÊÖÜ×ɯÜÛÐÓÐÚõɯÈÜÚÚÐɯ×ÈÙɯÓÌÚɯÌßÛÙõÔÐÚÔÌÚɯ

ËÈÕÚɯÓÌÜÙɯÈÚÊÌÕÚÐÖÕȭɯ/ÖÜÙɯÔÖÐȮɯÖÜÐȮɯÊɀÌÚÛɯÜÕɯÌÚ×ÈÊÌɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌɯÍÈÕÛÈÚÔõȮɯ×ÈÙÊÌɯØÜÌɯÊɀÌÚÛɯÜÕɯ

ÌÚ×ÈÊÌɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌɯØÜÐɯËÐÛɯØÜÌɯØÜÌÓØÜɀÜÕɯØÜÐɯÌÚÛɯÕõɯÈÜɯ3ÌßÈÚɯÈɯÓÈɯÔ÷ÔÌɯÊulture que moi  : une 

culture occidentale. Mes amies algériennes et moi, nous avons une histoire commune ɬ il 

faut le dire, il faut le regarder en face. Moi, quand je discute avec une Algérienne, je me sens 

beaucoup plus proche en termes de culture que de qÜÌÓØÜɀÜÕɯØÜÐɯÈɯÎÙÈÕËÐɯÈÜɯ3ÌßÈÚɯËÈÕÚɯ

ÜÕÌɯÊÜÓÛÜÙÌɯÈÔõÙÐÊÈÐÕÌɯÈÝÌÊɯÊÌɯØÜÐɯÊÖÕÊÌÙÕÌɯÓÌÚɯÈÙÔÌÚȮɯ×ÈÙɯÌßÌÔ×ÓÌȭɯ+ɀ.ÊÊÐËÌÕÛȮɯÊɀÌÚÛɯÊÌÛɯ

ÌÚ×ÈÊÌɯÍÈÕÛÈÚÔõɯËÈÕÚɯÓÌØÜÌÓɯØÜÌÓØÜɀÜÕɯØÜÐɯÌÚÛɯ ÔõÙÐÊÈÐÕɯ×ÈÙɯÌßÌÔ×ÓÌɯÝÈɯ÷ÛÙÌɯɋ de ma 

culture  ɌɯÈÓÖÙÚɯØÜÌɯØÜÌÓØÜɀÜÕɯØÜÐɯÌÚÛɯËÜɯ,ÈÎÏÙÌÉɯÕɀÌÚÛɯ×ÈÚɯËÌɯÔÈɯÊÜÓÛÜÙÌ ! Donc moi, je 

ÊÙÖÐÚɯØÜÌɯÊÌÛÛÌɯØÜÌÚÛÐÖÕɯËÌɯÓɀ.ÊÊÐËÌÕÛȮɯÐÓɯÍÈÜÛɯÈÜÚÚÐɯØÜɀãɯÜÕɯÔÖÔÌÕÛɯÖÜɯãɯÜÕɯÈÜÛÙÌȮɯÓÌÚɯ

femmes, on la travaille. Cela doit nous être un sujet de préoccupation. 

La charnière des années 2000 

Et puis, je voudrais revi siter rapidement cette question des années 2000. 2001 est une année 

ÊÏÈÙÕÐöÙÌȭɯ"ɀÌÚÛɯÓɀÈÕÕõÌɯËÌÚɯÈÛÛÌÕÛÈÛÚɯËÜɯ6ÖÙÓËɯ3ÙÈËÌɯ"ÌÕÛÌÙȭɯ,ÈÐÚɯÊɀÌÚÛɯÈÜÚÚÐɯÜÕÌɯÈÕÕõÌɯÖķɯ

les rapports sociaux et politiques vont bouger en France et dans le monde, et vont impulser 

une ÕÖÜÝÌÓÓÌɯËàÕÈÔÐØÜÌȮɯ×ÈÙÊÌɯØÜÌɯËÌɯÍÈñÖÕɯÊÖÕÊÖÔÐÛÈÕÛÌȮɯËɀÜÕÌɯ×ÈÙÛȮɯÖÕɯÝÈɯÈÚÚÐÚÛÌÙɯãɯÓÈɯ

ËõËÐÈÉÖÓÐÚÈÛÐÖÕɯËÌɯÓɀÌßÛÙ÷ÔÌɯËÙÖÐÛÌɯɯ- ƖƔƔƖȮɯÊɀÌÚÛɯÓÈɯ×ÙõÚÐËÌÕÛÐÌÓÓÌɯ+Ìɯ/ÌÕ-Chirac -  ÌÛɯËɀÈÜÛÙÌɯ

×ÈÙÛȮɯÊɀÌÚÛɯÓɀõ×ÖØÜÌɯËÌɯÓɀÌß×ÓÖÚÐÖÕɯËÜɯÕÜÔõÙÐØÜÌɯØÜÐɯÝÈɯÊÖÕÚÐËõÙÈÉÓÌÔÌÕÛɯÉouleverser les 

ÙÈ××ÖÙÛÚɯËÌÚɯ.-&ȮɯËÌɯÓÈɯÚÖÊÐõÛõɯÊÐÝÐÓÌȮɯËÌɯÓɀÐÕËÐÝÐËÜɯÈÝÌÊɯÚÈɯÍÈÔÐÓÓÌȮɯËÌɯÓɀÐÕËÐÝÐËÜɯÈÝÌÊɯÚÖÕɯ

entourage.  

.ÕɯÈɯ×ÌÜɯ×ÈÙÓõɯËÌɯÊÌÓÈȮɯÔÈÐÚɯ(ÕÛÌÙÕÌÛɯÌÚÛɯÝÌÕÜɯÐÔ×ÈÊÛÌÙɯÓɀÌß×ÓÖÚÐÖÕɯËÌɯÓÈɯÍÈÔÐÓÓÌȮɯÓÌÚɯÙÈ××ÖÙÛÚɯ

ØÜɀÖÕɯ×ÖÜÝÈÐÛɯÈÝÖÐÙȮɯÓÈɯÛÙÈÕÚÔÐÚÚÐÖÕɯËÌÚɯÚÈÝÖÐÙÚȮɯȱɯ)Ìɯ×ÌÕÚÌɯÈÜÚÚÐɯ×ÈÙɯÌßÌÔ×ÓÌɯãɯÓÈɯØÜÌÚÛÐÖÕɯ

de la transmission du patrimoine religieux et culturel qui a été complètement bouleversée 

×ÈÙɯÓÈɯØÜÌÚÛÐÖÕɯËÌɯÓɀÈÙÙÐÝõÌɯËÜɯÕÜÔõÙÐØÜÌȭɯ+ÈɯËÌÜßÐöÔÌɯÎÜÌÙÙÌɯËÜɯ&ÖÓÍÌȮɯÓÈɯÎÜÌÙÙÌɯÌÕɯ

Afghanistan ont définitivem ent imposé les Etats-Unis comme les cow-boys du monde et ont 

modifié aussi notre propre rapport avec les Etats-Unis. Il ne faut pas oublier aussi que le 

début des années 2000, correspond à la fin des grands mouvements sociaux : les LU à Calais 

par exemple, de grandes usines françaises qui vont fermer et qui vont aussi détériorer le 

ÛÙÈÝÈÐÓɯÌÕɯÛÈÕÛɯØÜɀÌÚ×ÈÊÌɯËÌɯÚÛÙÜÊÛÜÙÈÛÐÖÕȭɯ2ÛÙÜÊÛÜÙÈÛÐÖÕɯËÌɯÓÈɯÍÈÔÐÓÓÌɯÈÜÚÚÐȮɯËÌÚɯÝÐÓÓÌÚȮɯÌÕÍÐÕɯ

ËÜɯÛÐÚÚÜɯÓÖÊÈÓȭɯ$ÕÍÐÕȮɯÓÌÚɯÈÕÕõÌÚɯƖƔƔƔȮɯÊɀÌÚÛɯÓÈɯÝÐÚÐÉÐÓÐÛõȮɯÓÈɯÔÜÓÛÐ×ÓÐÊÈÛÐÖÕɯËÌs violences 

ÛÌÙÙÖÙÐÚÛÌÚɯÈÝÌÊɯÊÌɯØÜɀÖÕɯÈɯÈ××ÌÓõȮɯ×ÖÜÙɯÍÈÐÙÌɯ×ÌÜÙɯãɯÛÖÜÛɯÓÌɯÔÖÕËÌȮɯɋ la nébuleuse Al-

Qaïda Ɍȭɯ+ÌɯÛÙÜÊȮɯÖÕɯÕÌɯÚÈÐÛɯ×ÈÚɯÛÙöÚɯÉÐÌÕɯËɀÖķɯÊÌÓÈɯÝÐÌÕÛȮɯÖķɯÊÌÓÈɯÝÈɯȱɯ$Ûɯ×ÜÐÚɯÐÓɯàɯÈɯÌÜɯ#ÈÌÚÏȮɯ

et avec lui un phénomène très grave : a été imposée la notion de « salafistes modérés » dans 

nos quartiers et de « modérés ɌɯãɯÓÈɯÛ÷ÛÌɯËÌÚɯ$ÛÈÛÚȭɯ"ɀÌÚÛ-à-ËÐÙÌɯØÜɀÈÝÌÊɯÊÌɯËÐÚÊÖÜÙÚȮɯÐÓɯàɯÈɯ
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ceux qui sont violents, mais il y a les « modérés » et il vaut mieux avoir un «  modéré » que 

ËɀÈÝÖÐÙɯÜÕɯÎÈÙÚɯØÜÐɯÌÚÛɯÊÈ×ÈÉÓÌɯËÌɯse faire exploser sur la place publique. Or, les « modérés » 

ÕÌɯÚÖÕÛɯØÜÌɯÓÈɯ×ÈÙÛÐÌɯÈÊÊÌ×ÛÈÉÓÌȮɯÌÕɯÛÖÜÛɯÊÈÚɯÓɀÐÊÌÉÌÙÎɯÝÐÚÐÉÓÌȮɯÓÈɯÝÐÛÙÐÕÌɯËɀÜÕɯÚàÚÛöÔÌȭɯ)ÌɯÚÜÐÚɯ

désolée de le dire pour ceux qui ont installé les « modérés », mais enfin, ces derniers ont la 

même rhétorique que les salafistes les moins modérés. Ils ont juste une façon de se présenter 

au public un tout petit peu plus acceptable.  

La conférence de Durban  

$ÕÍÐÕȮɯËÌÜßɯÔÖÛÚɯÚÜÙɯÓɀ.-4ȮɯÚÜÙɯÊÌÛÛÌɯÊÖÕÍõÙÌÕÊÌɯÔÖÕËÐÈÓÌɯËÌÚɯ#ÙÖÐÛÚɯËÌɯÓɀ'ÖÔÔÌɯÌÕɯƖƔƔƕɯ

à Durban. Cette conférence a été précédée de sessions annuelles sur la question des droits 

ÏÜÔÈÐÕÚɯÈÝÌÊɯÜÕÌɯÊÖÕÍõÙÌÕÊÌɯÔÖÕËÐÈÓÌɯØÜÐɯÌÚÛɯÓɀõØÜÐÝÈÓÌÕÛɯËÌɯ/õÒÐÕɯÌÕɯƖƔƔƕȮɯãɯ#ÜÙÉÈÕȭɯ

Pour cette conférence, quatre réunions régionales se tiennent entre avril et septembre 2001.  

Le Haut-Commissariat pour les droits humains va sortir un texte, qui a été agréé à partir de 

ces quatre grandes réunions régionales. Donc, cela fait quand même un certain nombre de 

×ÈàÚȭɯ"ÌɯÛÌßÛÌɯÝÈɯÚɀÈ××ÌÓÌÙɯÌÕɯÖÜÝÌÙÛÜÙÌ : « La lutte contre la dif famation des religions en 

ÛÈÕÛɯØÜÌɯÔÖàÌÕÚɯËÌɯ×ÙÖÔÖÜÝÖÐÙɯËÌÚɯËÙÖÐÛÚɯÏÜÔÈÐÕÚȮɯÓɀÏÈÙÔÖÕÐÌɯÚÖÊÐÈÓÌɯÌÛɯÓÈɯËÐÝÌÙÚÐÛõɯ

religieuse et culturelle  ». Si vous tapez « Haut - commissariat des droits humains Durban 

2001 », vous retrouverez ce texte et vous vous rendrez cÖÔ×ÛÌɯÌÕɯÓÌɯÓÐÚÈÕÛȮɯØÜɀÐÓɯÙÌ×ÙÌÕËɯ

exactement la rhétorique qui a poussé aux attentats, y compris celui de Charlie Hebdo : il est 

õÊÙÐÛȮɯÈÝÌÊɯÓÌɯÓÖÎÖɯËÌɯÓɀ.-4ȮɯÌÕɯÈÙÛÐÊÓÌ 4.5 : « +ÈɯËÐÍÍÈÔÈÛÐÖÕɯËÌÚɯÙÌÓÐÎÐÖÕÚɯÊÖÕÚÛÐÛÜÌɯÓɀÜÕÌɯËÌÚɯ

causes de la discorde sociale et elle entraîne des violations des droits humains et de leurs adeptes. » 

"ɀÌÚÛ-à-ËÐÙÌɯØÜɀÖÕɯÍÐßÌɯÊÖÔÔÌɯÕÖÙÔÌɯØÜɀÐÓɯÌÚÛɯÐÔ×ÖÚÚÐÉÓÌȮɯØÜÌÓÚɯØÜÌɯÚÖÐÌÕÛɯÓÌÚɯ×ÈàÚȮɯËÌɯ

diffamer les religions sans créer de la discorde sociale. A Durban, cela sera très difficile pour 

ÓÌÚɯ.-&ɯÍÙÈÕñÈÐÚÌÚȭɯ)ÌɯÝÖÜÚɯÌÕÊÖÜÙÈÎÌɯÈÜÚÚÐɯãɯÙÌÓÐÙÌɯÜÕɯÓÐÝÙÌɯØÜÐɯÔɀÈɯÉÌÈÜÊÖÜ×ɯÈ××ÙÐÚȮɯLes 

Nations désunies, ËÌɯ,ÈÓÒÈɯ,ÈÙÊÖÝÐÊÏȮɯØÜÐɯàɯÈÕÈÓàÚÌɯÊÌÛÛÌɯØÜÌÚÛÐÖÕɯËÌɯÓɀ.-4ȮɯÙÌÓÈÛÈÕÛɯ

ÊÖÔÔÌÕÛɯÓÌÚɯ.-&ɯÍÙÈÕñÈÐÚÌÚɯÝÖÕÛɯ×ÌÙÔÌÛÛÙÌɯËɀÐÕÚÊÙÐÙÌɯÓÌɯÔÖÛɯɋ islamophobie » au même 

ÙÈÕÎɯØÜÌɯÓɀÈÕÛÐÚõÔÐÛÐÚÔÌɯÌÛɯËÌɯÓÌɯÍÈÐÙÌɯÌÕÛÙÌÙɯËÈÕÚɯÓÌɯÊÖÙ×ÜÚɯËÌɯÓɀ.-4ɯãɯÓÈɯÔ÷ÔÌɯ×ÓÈÊÌ ! 

Le Forum Social Européen  

Un petit mot sur le FSE. Femmes Solidaires ÚɀÌÚÛɯÌÕÎÈÎõɯËÈÕÚɯÓÌɯ%ÖÙÜÔɯ2ÖÊÐÈÓɯ$ÜÙÖ×õÌÕɯÌÕɯ

pensant vraiment que nous allions pouvoir ÐÕÛÌÙÙÖÎÌÙɯÓÈɯØÜÌÚÛÐÖÕɯËÌɯÓɀÈÓÛÌÙÕÈÛÐÝÌɯÈÜɯ

ÊÈ×ÐÛÈÓÐÚÔÌɯÝÐÈɯÓÈɯØÜÌÚÛÐÖÕɯËõÔÖÊÙÈÛÐØÜÌȭɯ-ÖÜÚɯÈÝÖÕÚɯÚÜÙÛÖÜÛɯÈÚÚÐÚÛõɯãɯÓɀÐÕÚÛÈÓÓÈÛÐÖÕȮɯÌÕɯ

$ÜÙÖ×ÌȮɯËɀÜÕɯÍÙÖÕÛɯÐÚÓÈÔÖÎÈÜÊÏÐÚÛÌɯ×ÖÜÙɯØÜÐȮɯËɀÈÉÖÙËȮɯÓÌÚɯËÙÖÐÛÚɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯÕɀõÛÈÐÌÕÛɯ

vraiment pas le problème, et qui, de plus, a permis de faire de la propagande auprès de la 

ÑÌÜÕÌÚÚÌɯ×ÖÜÙɯÌß×ÓÐØÜÌÙɯØÜÌɯÓÈɯØÜÌÚÛÐÖÕɯÙÌÓÐÎÐÌÜÚÌɯÌÛɯÊÌÓÓÌɯËÌɯÓɀÐÚÓÈÔÖ×ÏÖÉÐÌɯõÛÈÐÌÕÛɯÓÌÚɯ

questions centrales.  

A cette époque-ÓãȮɯÑÌɯÕÌɯÚÈÐÚɯ×ÈÚɯÚÐɯÝÖÜÚɯÝÖÜÚɯÙÈ××ÌÓÌáɯËɀÈÐÓÓÌÜÙÚȮɯ'ÜÎÖɯ"ÏâÝÌáɯÈÝÈÐÛɯÍÈÐÛ 

une belle accolade à Ahmadinejad, le Président iranien, au nom de la lutte contre le 

ÊÈ×ÐÛÈÓÐÚÔÌȭɯ-ÖÜÚɯÈÝÐÖÕÚɯËÖÕÊɯãɯÜÕɯÕÐÝÌÈÜɯÐÕÛÌÙÕÈÛÐÖÕÈÓɯÜÕÌɯÊÖÓÓÜÚÐÖÕɯÌÕÛÙÌɯÓɀ(ÙÈÕɯÌÛɯÓÌɯ

Venezuela, représentant le pays un peu nouveau qui allait porter la lutte contre le 

ÊÈ×ÐÛÈÓÐÚÔÌȭɯ+ÈɯÔ÷ÔÌɯÊÖÓÓÜÚÐÖÕɯÛÙÈÝÌÙÚÈÐÛɯãɯÓɀõÊÏÌÓÓÌɯËÌɯÕÖÚɯ×ÈàÚɯÓÌÚɯ.-&ɯØÜÐɯÊÖÔÔÌÕñÈÐÌÕÛɯ

aussi à dire : « La question des intégrismes religieux est bien secondaire. La question la plus 

ÐÔ×ÖÙÛÈÕÛÌȮɯÊɀÌÚÛɯÓÈɯÙÌÔÐÚÌɯÌÕɯÊÈÜÚÌɯËÜɯÊÈ×ÐÛÈÓÐÚÔÌȭ » 

La situation en France  : les détournements de sens 
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Je voudrais dire quand même quelques mots sur la question de la France. Vue du monde, 

ÌÛɯÖÕɯÈɯÙÈÐÚÖÕɯËÌɯÓÌɯËÐÙÌȮɯÓÈɯÚÐÛÜÈÛÐÖÕɯËÌɯÓÈɯ%ÙÈÕÊÌȮɯ×ÈÙÈćÛɯÛÌÓÓÌÔÌÕÛɯÐËàÓÓÐØÜÌȱɯ#ÈÕÐÌÓÓÌɯÈÝÈÐÛɯ

ÙÈÐÚÖÕɯÏÐÌÙɯËɀÌÕɯõÝÖØÜÌÙɯle corpus législatif. On a quand même un corpus législatif en 

matière de droits reproductifs, de droits de la personne et de droits des femmes, de très bon 

niveauȭɯ"ÌÊÐɯËÐÛȮɯÊÌÓÈɯÕÌɯÕÖÜÚɯÌÔ×÷ÊÏÌɯ×ÈÚɯËɀÈÝÖÐÙɯÜÕÌɯÚÐÛÜÈÛÐÖÕɯÛÙöÚɯÊÖÔ×ÓÐØÜõÌɯÈÝÌÊȮɯÉÐÌÕɯ

sûr, ce corpus législatif et, en même temps des mentalités en décalage. Si vous allez dans 

ÕɀÐÔ×ÖÙÛÌɯØÜÌÓɯÓàÊõÌȮɯÓÌÚɯÎÈÔÐÕÚɯÝÖÜÚɯËÐÙÖÕÛɯØÜÌɯÓɀÏÖÔÖÚÌßÜÈÓÐÛõɯÊɀÌÚÛɯËõÎÖĸÛÈÕÛȮɯØÜÌɯ

ÓɀÈÝÖÙÛÌÔÌÕÛɯÛÜÌɯËÌÚɯÉõÉõÚȮɯÌÛɯÝÖÜÚɯÈÓÓÌáɯÛÙÖÜÝÌÙɯËÈÕÚɯÊÏÈØÜÌɯÊÓÈÚÚÌɯËÌÚɯÎÈÔÐÕÚɯØÜÐɯÝÖÜs 

Ìß×ÓÐØÜÌÕÛɯØÜÌɯÓÌɯ×ÖÜÝÖÐÙɯÌÚÛɯÐÚÓÈÔÖ×ÏÖÉÌɯÌÛɯØÜÌɯÛÖÜÛÌÚɯÊÌÚɯÓÖÐÚɯÚÖÕÛɯËɀÈÉÖÙËɯÛÖÜÙÕõÌÚɯ

contre les musulmans.  

#ÖÕÊȮɯÖÕɯÈɯÜÕɯÉÖÕɯÊÖÙ×ÜÚɯÓõÎÐÚÓÈÛÐÍȭɯ3ÖÜÛɯÊÌÓÈɯÕɀÈɯõÛõɯ×ÖÚÚÐÉÓÌɯØÜɀÈÝÌÊɯÓÈɯÓÖÐɯËÌɯƕƝƔƙȮɯÓÈɯÓÖÐɯ

ÚÜÙɯÓÈɯÓÈĈÊÐÛõȭɯ,ÈÐÚɯÈÜÑÖÜÙËɀÏÜÐɯÓÌÚɯÈÛÛÈØÜÌÚɯÌÕɯFrance ne consistent pas à dire : « La laïcité, 

ÊɀÌÚÛɯÜÕÌɯÔÈÜÝÈÐÚÌɯÊÏÖÚÌ ». Elles consistent de façon plus insidieuse à vider la laïcité de son 

sens premier. Là-ËÌÚÚÜÚȮɯÊɀÌÚÛɯÝÙÈÐȮɯÑɀÈÐɯÜÕÌɯÙÌÔÈÙØÜÌɯãɯÍÈÐÙÌɯÚÜÙɯÓÌɯ×ÙõÊõËÌÕÛɯØÜÐÕØÜÌÕÕÈÛȮɯ

ÚÜÙɯÓɀ.ÉÚÌÙÝÈÛÖÐÙÌɯde la laïcité qui a été laissé à des personnes qui ont vidé la laïcité de son 

ÚÌÕÚȭɯ(ÓɯÍÈÜÛɯÈÕÈÓàÚÌÙɯÓÈɯÓÈĈÊÐÛõɯÌÕɯÛÌÙÔÌÚɯËÌɯÙÈ××ÖÙÛɯËÌɯÍÖÙÊÌÚȮɯÊɀÌÚÛ-à-dire que la laïcité, certes, 

elle vit en fonction du rapport de forces qui existe dans les pays, mais elle a une définition 

qui est fixe ȯɯÊɀÌÚÛɯÓÈɯÚõ×ÈÙÈÛÐÖÕɯËÌɯÓɀ$ÛÈÛɯÌÛɯËÌÚɯ$ÎÓÐÚÌÚȭɯ"ɀÌÚÛɯÓɀõÔÈÕÊÐ×ÈÛÐÖÕɯËÌÚɯÓÖÐÚɯÊÐÝÐØÜÌÚɯ

par rapport au dogme religieux. Quand on le pose comme cela, on aborde la création du 

RIFL ɬ ÌÛɯÑɀÌÕɯÍÐÕÐÙÈÐɯ×ÈÙ-là, puisque cela a été pour nous la base de la constitution du RIFL15 

avec des femmes comme Shoukria ou Nina Sankari. Nous sommes allées chercher à travers 

ÓÌɯÔÖÕËÌɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯÌÛɯËÌÚɯÏÖÔÔÌÚɯØÜÐɯõÛÈÐÌÕÛɯËɀÈÊÊÖÙËɯÈÝÌÊɯÊÌÛÛÌɯÝÐÚÐÖÕɯËÌɯÓÈɯÓÈĈÊÐÛõȭɯ+Ìɯ

1(%+ȮɯÊɀÌÚÛɯËɀÈÉÖÙËɯÜÕÌɯÐËõÌɯØÜÐɯÈɯõÛõɯ×ÖÙÛõÌɯËÈÕÚɯÜÕɯÊÖÜÓÖÐÙȮɯÖķɯ2ÏÖÜÒÙÐÈɯÔɀÈɯËÐÛɯɬ et elle 

est pour beaucoup dans cette idée nouvelle qui pour moi est une idée vraiment 

révolutionnaire ɬ : « $ÕɯÍÈÐÛȮɯÊÌɯØÜɀÐÓɯÍÈÜËÙÈÐÛȮɯÊɀÌÚÛɯØÜɀÖÕɯ×ÖÙÛÌɯ×ÈÙÛÖÜÛɯËÈÕÚɯÓÌÚɯÐÕÚÛÈÕÊÌÚɯÓɀÐËõÌɯØÜÌɯ

la laïcité pÖÜÙÙÈÐÛɯÚɀÈ××ÓÐØÜÌÙɯËÈÕÚɯÛÖÜÚɯÓÌÚɯ×ÈàÚɯËÜɯÔÖÕËÌȭɯ"ɀÌÚÛ-à-ËÐÙÌɯØÜÌɯÓɀ ÍÎÏÈÕÐÚÛÈÕɯ×ÖÜÙÙÈÐÛɯ

÷ÛÙÌɯÜÕÌɯÙõ×ÜÉÓÐØÜÌɯÓÈĈØÜÌȭɯ"ÌÓÈɯÕɀÌÔ×÷ÊÏÌÙÈÐÛɯ×ÈÚɯÓÌÚɯÎÌÕÚɯËÌɯÊÙÖÐÙÌ ». Si on posait la laïcité comme 

ØÜÌÓØÜÌɯÊÏÖÚÌɯØÜÐɯ×ÌÜÛɯ÷ÛÙÌɯÜÕÐÝÌÙÚÌÓȮɯȱɯ!ÐÌÕɯÚĸÙɯÖÕɯÚÈÐÛɯÛÙöÚɯÉÐÌÕɯØÜɀÖÕɯÕÌɯÝÈɯ×ÈÚɯàɯÈÙÙÐÝÌÙɯ

demain, mais déjà, nous-Ô÷ÔÌÚȮɯÕÖÜÚɯ×ÖÜÝÖÕÚɯËÐÙÌɯØÜÌɯÊÌɯØÜɀÖÕɯÝÖÜËÙÈÐÛɯÌÕɯÛÌÙÔÌÚɯËÌɯ

ÕÖÙÔÌÚɯÐÕÛÌÙÕÈÛÐÖÕÈÓÌÚȮɯÊɀÌÚÛɯÓÈɯÓÈĈÊÐÛõɯËÈÕÚɯÛÖÜÚɯÓÌÚɯ×ÈàÚȭ 

Applaudissements. 

Pour une laïcité universelle  

"ɀÌÚÛɯ×ÌÜÛ-÷ÛÙÌɯÓÌɯËõÉÜÛɯËɀÈÚÚÐÚÌÚ ÉÐÌÕɯ×ÓÜÚɯÓÈÙÎÌÚȭɯ+Ìɯ1(%+ȮɯÊɀÌÚÛɯÊÌÓÈȮɯÊɀÌÚÛɯËÌɯËÐÙÌ : « Partout 

où nous sommes, en Mauritanie, en Afghanistan, en Pologne, nous pouvons faire vivre la laïcité. Et 

ÊɀÌÚÛɯÔ÷ÔÌɯÓÈɯÊÖÕËÐÛÐÖÕɯÚÐÕÌɯØÜÈɯÕÖÕɯ×ÖÜÙɯØÜÌɯÓÌÚɯÎÌÕÚɯÚɀõ×ÈÕÖÜÐÚÚÌÕÛɯÌÛɯ×ÜÐÚÚÌÕÛɯÝÐÝÙÌɯÌÕɯpaix. » Ce 

1õÚÌÈÜɯ(ÕÛÌÙÕÈÛÐÖÕÈÓɯ%õÔÐÕÐÚÛÌɯÌÛɯ+ÈĈÊȮɯÕÖÜÚɯÓɀÈÝÖÕÚɯÓÈÕÊõȭɯ-ÖÜÚɯÈÝÖÕÚɯõÕÖÙÔõÔÌÕÛɯËÌɯÔÈÓɯ

ãɯÓÌɯÍÈÐÙÌɯÝÐÝÙÌȮɯ×ÈÙÊÌɯØÜɀÐÓɯÕÖÜÚɯÍÈÜÛɯÍÈÐÙÌɯËÌÚɯÙõÜÕÐÖÕÚɯÌÛɯØÜÌɯÓɀÈÙÎÌÕÛɯÌÚÛɯÓÌɯÕÌÙÍɯËÌɯÓÈɯÎÜÌÙÙÌȭɯ

Maintenant, avec Internet, on va essayer de mieux le stÙÜÊÛÜÙÌÙȭɯ,ÈÐÚɯÑÌɯÊÙÖÐÚɯØÜÌɯÊɀÌÚÛɯ

ÝÙÈÐÔÌÕÛɯÝÌÙÚɯÊÌÓÈɯØÜɀÐÓɯÍÈÜÛɯÈÓÓÌÙȮɯÝÌÙÚɯÓɀÜÕÐÝÌÙÚÈÓÐÛõɯËÌɯÓÈɯÓÈĈÊÐÛõɯÌÛɯÊÌÚÚÌÙȮɯÓÌÚɯ%ÙÈÕñÈÐÚȮɯ

ËɀÈÝÖÐÙɯØÜÈÚÐÔÌÕÛɯÏÖÕÛÌɯËÌɯÊÌÛÛÌɯÉÌÓÓÌɯÊÏÖÚÌɯØÜɀÌÚÛɯÓÈɯÓÈĈÊÐÛõȭɯ"ɀÌÚÛɯØÜÈÕËɯÔ÷ÔÌɯÜÕÌɯÊÏÖÚÌɯ

que beaucoup nous envient et qui peut vraiment changer durablement la vie des femmes à 

travers le monde. Donc, pas de leçon à donner au monde, mais juste leur dire : « Regardez 
                                                             
15 Réseau International féministe et laïque 
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comment nous, on fait vivre cela et regardons comment on peut de façon universelle faire vivre cette 

idée de la laïcité. » 

Merci. 

Applaudissements. 

 

"ÓÈÐÙÌɯ#.-9$+ 

Merci, Carine. On va donc commencer le premier débat. Moi, ce que je retiens quand même, 

au-ËÌÓãɯËÜɯÊÖÕÛÌÕÜɯËÌɯÊÏÈÊÜÕɯËÌÚɯÌß×ÖÚõÚȮɯÊɀÌÚÛɯÓÈɯÊÖÔ×ÓõÔÌÕÛÈÙÐÛõɯËÌɯÓɀÈÊÛÐÖÕȭɯ"ɀÌÚÛ-à-dire 

ØÜɀÖÕɯÈɯÜÕÌɯ"ÏÙÐÚÛÐÕÌɯØÜÐ est une élue militante au sein des Institutions, qui toujours et 

toujours remet sur le tapis dans les lieux de pouvoir, dans les lieux qui disent la loi 

internationale, la loi européenne, les questions qui sont les nôtres des droits des femmes. 

Son militaÕÛÐÚÔÌɯÌÚÛɯÊÌÓÜÐɯËÌɯÍÈÐÙÌɯÈÝÈÕÊÌÙɯÊÌÛÛÌɯÙöÎÓÌɯÖÍÍÐÊÐÌÓÓÌȭɯ$Ûɯ×ÜÐÚȮɯÖÕɯÈɯÓɀÈÜÛÙÌɯ

approche, le même versant, qui converge, celui de la revue Clara et de Carine. 

)ɀÈÐɯÜÕÌɯ×ÙÌÔÐöÙÌɯØÜÌÚÛÐÖÕɯ×ÖÜÙɯ"ÈÙÐÕÌȮɯÔÈÐÚɯÑÌɯÊÙÖÐÚɯØÜÌɯÑɀÈÐɯÓÈɯÙõ×ÖÕÚÌ : est-ce que la 

spécificité de Clara- Magazine ne serait pas de mettre les points sur les i ȳɯ"ɀÌÚÛɯËÌɯÓÈɯÉÖÜÛÈËÌȭɯ

Est-ce que ce ne serait pas votre spécificité ? 

 

"ÈÙÐÕÌɯ#$+ ' ($ 

)ÌɯÊÙÖÐÚɯØÜɀÐÓɯÍÈÜÛɯËÐÙÌɯÈÜßɯÎÌÕÚɯÊÌɯØÜɀÖÕɯ×ÌÕÚÌȭɯ)ÌɯÕɀÈÐÔÌɯ×ÈÚɯÛÈ×ÌÙɯÚÜÙɯÓÌÚɯÈÜÛÙÌÚȮɯÔÈÐÚɯÊɀÌÚÛɯ

vrai que je vois par exemple dans les pages de CausetteȮɯØÜÐɯÌÚÛɯÜÕɯÔÈÎÈáÐÕÌɯÍõÔÐÕÐÚÛÌȮɯØÜɀÖÕɯ

ÌÚÛɯÊÈ×ÈÉÓÌɯËɀÐÕÝÐÛÌÙɯÜÕɯÛÙÈÝÈÐÓÓÌÜÙɯËÜɯÚÌßÌɯÌÛɯ×ÜÐÚɯÌÕɯÍÈÊÌɯÜÕɯÈÉÖÓÐÛÐÖÕÕÐÚÛÌɯÌÛɯØÜÌɯÛÖÜÛÌɯ

ÓɀÐÕÍÖÙÔÈÛÐÖÕɯÌÚÛɯÔÐÚÌɯÈÜɯÔ÷ÔÌɯÕÐÝÌÈÜȱɯÌÛɯÝÖÜÚɯÈÓÓÌáɯÐÕÝÐÛÌÙɯØÜÌÓØÜɀÜÕ qui va vous dire  : 

« +ÌɯÝÖÐÓÌȮɯÊɀÌÚÛɯÔÌÙÝÌÐÓÓÌÜß ɌȮɯÌÛɯ×ÜÐÚɯÌÕɯÍÈÊÌɯØÜÌÓØÜɀÜÕɯØÜÐɯÈɯ×ÈÚÚõɯÚÈɯÝÐÌɯãɯÌÚÚÈàÌÙɯËÌɯ

promouvoir la laïcité. Moi, je préfère dire  : « La ligne de Clara-Magazine est très claire. Elle est 

abolitionniste. Nous avons aidé à structurer ÜÕÌɯ×ÌÕÚõÌɯÚÜÙɯÓÈɯØÜÌÚÛÐÖÕɯËÌɯÓɀÈÉÖÓÐÛÐÖÕɯËÌɯÓÈɯ

prostitution. » $ÛɯÊɀÌÚÛɯÊÓÈÐÙȮɯÝÖÜÚɯÕÌɯÛÙÖÜÝÌáɯ×ÈÚɯËÈÕÚɯClara- Magazine des gens qui vont vous 

Ìß×ÓÐØÜÌÙɯØÜÌɯÊɀÌÚÛɯÔÌÙÝÌÐÓÓÌÜßɯËɀ÷ÛÙÌɯ×ÙÖÚÛÐÛÜõÌȭɯ"ÌÓÈɯÕÌɯÝÌÜÛɯ×ÈÚɯËÐÙÌɯØÜÌɯÑÌɯÕÌɯÙÌÚ×ÌÊÛÌɯ

pas les personnes prostituées, cela veut dire juste que je pose une pensée, et je préfère dire 

aux gens ce que je vais leur donner. Je suis pour la laïcité, je fais avancer cette pensée 

ÊÓÈÐÙÌÔÌÕÛȭɯ$ÛɯÚÜÙɯËɀÈÜÛÙÌÚɯØÜÌÚÛÐÖÕÚȮɯ×ÈÙɯÌßÌÔ×ÓÌɯÚÜÙɯÓÈɯØÜÌÚÛÐÖÕɯËÌɯÓɀÌßÛÙ÷ÔÌɯËÙÖÐÛÌȮɯÕous 

avons pris la décision, mes amies de la rédaction et moi-même, de ne jamais inviter aucun.e 

élu.e du Front national et de ne développer aucune pensée du Front national. Je ne vais pas 

dire  : « Ils ont une audience » et en même temps dire : « Si on les faisait discuter pour ou 

contre le racisme ? » Pour moi, il y a des normes qui sont fixées, elles sont fixées. Maintenant, 

moi, je travaille du côté de ceux qui veulent émanciper les femmes, pas du côté de ceux qui 

veulent brouiller les cartes. Je préfère le dire. Et puis, les personnes qui ne veulent pas lire, 

elles ne lisent pas. On est en démocratie, je ne les oblige pas à acheter mon journal. 
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DÉBAT  

Michèl e LOUP 

4ÕÌɯØÜÌÚÛÐÖÕɯãɯ"ÏÙÐÚÛÐÕÌȭɯ"ÖÔÔÌÕÛɯÊÌÓÈɯÚɀÌÚÛ-il passé pour le rapport Estrela16 ÚÜÙɯÓɀõÎÈÓÐÛõɯ

des droits des femmes au niveau du Parlement européen ȳɯ"ÌÓÜÐɯØÜÐɯ×ÈÙÓÈÐÛɯËÌɯÓɀÈÝÖÙÛÌÔÌÕÛȭɯ

(ÓɯàɯÈɯÌÜɯ×ÈÚɯÔÈÓɯËÌɯÊÏÖÚÌÚɯØÜÐɯÖÕÛɯõÛõɯËÐÛÌÚȭɯ"ÌɯÕɀÌÚÛɯ×ÈÚɯÍÖÙÊõÔÌÕÛɯÛÙöÚɯÊÓÈÐÙȭɯ$ÚÛ-ce que tu 

peux dire quelques mots là-dessus ? 

 

"ÏÙÐÚÛÐÕÌɯ1$5 4+3ɯ#ɀ ++.--$2ɪ!.--$%.8 

-ÖÜÚɯÈÝÖÕÚɯ×ÜɯÍÈÐÙÌɯ×ÈÚÚÌÙɯÓɀÈÔÌÕËÌÔÌÕÛɯÚÜÙɯÓɀÈÝÖÙÛÌÔÌÕÛɯËÈÕÚɯÊÌɯ×ÙõÊõËÌÕÛɯÙÈ××ÖÙÛȭɯ.Õɯ

ÌÚÛɯãɯÊÏÈØÜÌɯÍÖÐÚɯËÈÕÚɯÜÕÌɯÐÕÊÌÙÛÐÛÜËÌȮɯÊɀÌÚÛ-à-ËÐÙÌɯØÜɀÖÕɯÕɀÈɯÑÈÔÈÐÚɯÓÈɯÎÈÙÈÕÛÐÌɯØÜÌɯÓÌɯËÙÖÐÛɯ

ãɯÓɀÈÝÖÙÛÌÔÌÕÛɯÌÚÛɯÚàÚÛõÔÈÛÐØÜÌÔÌÕÛɯ×ÙÖ×ÖÚõȮɯÔÈÐÚɯÑÌɯ×ÌÕÚÌɯØÜÌɯÓɀ$ÛÈÛɯ×ÌÜÛɯÓÌɯÍÈÐÙÌɯÐÕÚÊÙÐÙÌɯ

ÊÖÔÔÌɯÍÈÐÚÈÕÛɯ×ÈÙÛÐÌɯËÜɯÊÖÙ×ÜÚɯËÌÚɯËÙÖÐÛÚɯÍÖÕËÈÔÌÕÛÈÜßȭɯ/ÈÙÊÌɯØÜɀãɯ×ÈÙÛÐÙɯËÜɯÔÖÔÌÕÛɯÖķɯ

ÖÕɯ×ÌÜÛɯÓɀÐÕÚÊÙÐÙÌȮɯÊÌɯØÜÐɯÌÚÛɯÝÈÓÐËõɯÈÜɯÕÐÝÌÈÜɯÌÜÙÖ×õÌÕɯÊÖÔÔÌɯõÛÈÕÛɯÜÕɯËÌÚɯËÙÖÐÛÚɯ

fondamentaux européens, cela devient une compétence européenne. Donc, à partir de ce 

moment-là, quand bien même des Etats considèrent que pour eux cela ne fait pas partie des 

droits et des points à faire respecter et cherchent à criminaliser ceux qui violeraient ce droit, 

on peut mettre en avant cet oÜÛÐÓɯÚÜ×õÙÐÌÜÙȮɯÓɀÖÜÛÐÓɯÌÜÙÖ×õÌÕȭɯ$ÛɯÊÌɯ×ÖÐÕÛ-là est un point pour 

ÓɀÐÕÚÛÈÕÛɯØÜÐɯÕɀÌÚÛɯ×ÈÚɯÈÊØÜÐÚȭɯ,ÈÐÚɯÑÌɯ×ÌÕÚÌɯØÜÌɯÊɀÌÚÛɯËÌɯÊÌÛÛÌɯÔÈÕÐöÙÌ-ÓãɯØÜɀÖÕɯ×ÖÜÙÙÈɯàɯ

parvenir et passer au-delà des Etats membres qui sont réfractaires. 

 

"ÓÈÐÙÌɯ#41 -#ɪ,.1$+ 

"ɀÌÚÛɯÑÜÚte une réflexion que je porte depuis assez longtemps ȯɯÖÕɯÈɯÊÖÕÚÛÙÜÐÛɯÓɀ$ÜÙÖ×Ìɯ

õÊÖÕÖÔÐØÜÌɯÈÝÈÕÛɯËÌɯÊÖÕÚÛÙÜÐÙÌɯÓɀ$ÜÙÖ×Ìɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌȭɯ1ÌÎÈÙËÌáɯÈÜÑÖÜÙËɀÏÜÐɯÓÌÚɯËÐÍÍÐÊÜÓÛõÚɯ

ØÜɀÖÕɯÈȮɯjustement ×ÈÙɯÌßÌÔ×ÓÌȮɯãɯÐÕÚÊÙÐÙÌɯÓɀ(5&ɯËÈÕÚɯÓÌÚɯËÙÖÐÛÚɯÍÖÕËÈÔÌÕÛÈÜßȭɯ.ÕɯÓɀÈÜÙÈÐt 

ÍÈÐÛɯÈÝÈÕÛȮɯÖÕɯÈÜÙÈÐÛɯÌÜɯÉÌÈÜÊÖÜ×ɯÔÖÐÕÚɯËÌɯËÐÍÍÐÊÜÓÛõÚȮɯÖÕɯÕɀÈÜÙÈÐÛɯ×ÈÚɯÌÜɯãɯɋ redresser » la 

Pologne ou la Hongrie et cela eût été beaucoup plus simple et à mon avis beaucoup plus 

ÓÖÎÐØÜÌȭɯ"ÌÛɯÌÔÉÈÓÓÌÔÌÕÛɯ×ÖÜÙɯÓɀ$ÜÙÖ×ÌɯõÊÖÕÖÔÐØÜÌȮɯÑÌɯÓÌɯÙÌÎÙÌÛÛÌɯ×ÙÖÍÖÕËément, alors 

ØÜɀÐÓɯÈÜÙÈÐÛɯõÛõɯ×ÌÜÛ-être plus judicieux de faire en même temps, ou peut-÷ÛÙÌɯËɀÈÉÖÙËȮɯÜÕÌɯ

Europe politique puis voter la monnaie commune.  

 

"ÏÙÐÚÛÐÕÌɯ1$5 4+3ɯ#ɀ ++.--$2ɪ!.--$%.8 

3ÖÜÛɯÌÚÛɯËÐÛɯËÈÕÚɯÓÈɯ×ÌÕÚõÌɯØÜÌɯÛÜɯÝÐÌÕÚɯËɀÌß×ÙÐÔÌÙȮɯ×ÖÜÙɯÍÈÐÙÌɯÓɀ$ÜÙÖ×Ìɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌɯÌÛɯ

Óɀ$ÜÙÖ×ÌɯÚÖÊÐÈÓÌȭ /ÈÙÊÌɯØÜɀÖÕɯÚɀÖÊÊÜ×ÌɯËÌÚɯÉÐÌÕÚȮɯÖÕɯÚɀÖÊÊÜ×ÌɯËÌÚɯÔÈÙÊÏÈÕËÐÚÌÚȮɯÖÕɯ

ÚɀÖÊÊÜ×ÌɯËÌÚɯÊÈ×ÐÛÈÜßȮɯÖÕɯÕÌɯÚɀÖÊÊÜ×Ìɯ×ÈÚɯËÌÚɯ×ÌÙÚÖÕÕÌÚȮɯÌÛɯËÖÕÊɯËÈÕÚɯÓÌÚɯËÙÖÐÛÚɯËÌÚɯ

personnes il y a notamment les droits des femmes. Et cela, à chaquÌɯÍÖÐÚɯØÜɀÖÕɯÓÌɯ×ÖÚÌȮɯØÜɀÖÕɯ

ÝÌÜÛɯÓɀÐÕÚÊÙÐÙÌɯÊÖÔÔÌɯõÛÈÕÛɯÈÜÚÚÐɯÜÕÌɯÊÖÔ×õÛÌÕÊÌɯÌÜÙÖ×õÌÕÕÌȮɯÖÕɯÈɯÊÌɯÉÓÖÊÈÎÌɯËɀÜÕɯÊÌÙÛÈÐÕɯ

ÕÖÔÉÙÌɯËɀ$ÛÈÛÚɯØÜÐɯËÐÚÌÕÛ : « Non, principe de subsidiarité, on ne veut pas en entendre 

parler. Ɍɯ$ÛɯÊɀÌÚÛɯÓÌɯÊÖÔÉÈÛɯØÜɀÐÓɯÍÈÜÛɯÈÉÚÖÓÜÔÌÕÛ mener. 

 

"ÏÙÐÚÛÐÕÌɯ, 4&$3 

Sur la question du principe de subsidiarité, la question des droits des femmes est 

ÌÍÍÌÊÛÐÝÌÔÌÕÛɯÍÖÕËÈÔÌÕÛÈÓÌȭɯ$ÛɯÈÜɯÕÐÝÌÈÜɯÌÜÙÖ×õÌÕȮɯÊɀÌÚÛɯÜÕɯÝõÙÐÛÈÉÓÌɯÊÖÔÉÈÛȮɯÑÜÚÛÌÔÌÕÛȮɯ

                                                             
16 Rapport Estrela, décembre 2013 http://www.europarl.europa.eu/sides/ 
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ÊÌÛÛÌɯÊÓÈÜÚÌɯËÌɯÚÜÉÚÐËÐÈÙÐÛõɯØÜÐɯ×ÌÙÔÌÛɯÈÜÑÖÜÙËɀÏÜÐɯãɯ,ÈÓÛÌȮɯãɯÓÈɯ/ÖÓÖÎÕÌȮɯãɯÓɀ(ÙÓÈÕËÌɯËɀÈÝÖÐÙɯ

une loi qui effectivement condamne les femmes à la migration. Mais les femmes sont aussi 

ÔÐÎÙÈÕÛÌÚɯ ÐÊÐȮɯ ÌÕɯ %ÙÈÕÊÌȮɯ ØÜÈÕËɯ ÌÓÓÌÚɯ ÚÖÕÛɯ ÏÖÙÚɯ ËõÓÈÐɯ ËɀÈÝÖÙÛÌÔÌÕÛȭɯ "ɀÌÚÛɯ ×ÖÜÙɯ ÊÌÓÈɯ

ØÜɀÈÜÑÖÜÙËɀÏÜÐɯÈɯõÛõɯÓÈÕÊõÌɯ×ÈÙɯÜÕɯÊÌÙÛÈÐÕɯÕÖÔÉÙÌɯËɀÈÚÚÖÊÐÈÛÐÖÕÚɯÌÜÙÖ×õÌÕÕÌÚɯÍõÔÐÕÐÚÛÌÚɯ- 

ËÖÕÛɯÓɀ.ÙÎÈÕÐÚÈÛÐÖÕɯ(ÕÛÌÙÕÈÛÐÖÕÈÓÌɯËÜɯ/ÓÈÕÕÐÕÎɯ%ÈÔÐÓÐÈÓɯ- une grande mobilisation pour le 

28 ÚÌ×ÛÌÔÉÙÌȮɯØÜÐɯÌÚÛɯÓÈɯÑÖÜÙÕõÌɯËÌɯËõ×õÕÈÓÐÚÈÛÐÖÕɯËÌɯÓɀÈÝÖÙÛÌÔÌÕÛȭɯ"ɀÌÚÛɯÜÕÌɯÑÖÜÙÕõÌɯØÜÐɯÈɯ

õÛõɯÓÈÕÊõÌɯ×ÈÙɯËÌÚɯÍÐÓÓÌÚɯËɀ Ôérique latine et des Caraïbes dans le contexte qui était le leur, 

et qui maintenant devient une date mondiale fondamentale. Donc, il y a une pétition qui est 

lancée pour faire avancer cette question-Óãȭɯ+ɀÐËõÌȮɯÊɀÌÚÛɯØÜɀÐÓɯàɯÈÐÛɯ×ÈÙÛÖÜÛɯËÌÚɯÔÖÔÌÕÛÚɯËÌɯ

mobiÓÐÚÈÛÐÖÕɯ×ÖÜÙɯØÜɀÐÓɯàɯÈÐÛɯÜÕɯÉÙÜÐÛɯËÌɯÍÖÕËɯõÕÖÙÔÌɯÚÜÙɯÊÌÛÛÌɯØÜÌÚÛÐÖÕɯÈÜɯÛÙÈÝÌÙÚɯËÌɯÛÖÜÛÌɯ

Óɀ$ÜÙÖ×Ìȭɯ/ÈÙÊÌɯØÜɀÌÍÍÌÊÛÐÝÌÔÌÕÛȮɯÊÖÔÔÌɯÝÖÜÚɯÓɀÈÝÌáɯÛÙöÚɯÉÐÌÕɯÚÖÜÓÐÎÕõȮɯÓɀ$ÜÙÖ×ÌɯÕɀÈɯ×ÈÚɯ

ÐÕÚÊÙÐÛɯ ÓɀÈÝÖÙÛÌÔÌÕÛȱɯ +ɀÈÝÖÙÛÌÔÌÕÛȮɯ ÊÌÓÈɯ ÙÌÓöÝÌɯ ËÌɯ ÓÈɯ ÚÈÕÛõȭɯ "ÌÓÈɯ ÙÌÓöÝÌɯ ËÖÕÊɯde la 

ÊÖÔ×õÛÌÕÊÌɯËÌÚɯ$ÛÈÛÚȭɯ$ÛɯÊɀÌÚÛɯÉÐÌÕɯÓãɯØÜɀÐÓɯÍÈÜÛɯØÜɀÖÕɯÛÙÈÝÈÐÓÓÌȮɯÚÜÙɯÊÌÛÛÌɯØÜÌÚÛÐÖÕɯËÌɯËÙÖÐÛɯÌÛɯ

ÊÌÛÛÌɯ ØÜÌÚÛÐÖÕɯ ËɀõÎÈÓÐÛõɯ ÈÜÚÚÐɯ ÌÕÛÙÌɯ ÓÌÚɯ $ÜÙÖ×õÌÕÕÌÚȭɯ /ÈÙÊÌɯ ØÜɀÈÜÑÖÜÙËɀÏÜÐȮɯ ×ÖÜÙɯ

ÓɀÈÝÖÙÛÌÔÌÕÛɯÐÓɯÝÈÜÛɯÔÐÌÜßɯ÷ÛÙÌɯËÌÚɯ/ÈàÚ-!ÈÚɯØÜɀ÷ÛÙÌɯ(ÙÓÈÕËÈÐÚÌɯÖÜɯÔ÷ÔÌ Française, parce 

que sinon, passés les délais posés par chaque législation, vous êtes obligée de payer le prix 

ÍÖÙÛȭɯ#ɀÖķɯÜÕÌɯÝÙÈÐÌɯÐÕõÎÈÓÐÛõɯÌÕÛÙÌɯÓÌÚɯ$ÜÙÖ×õÌÕÕÌÚɯÌÕɯÔÈÛÐöÙÌɯËɀÈÊÊöÚȮɯØÜÐɯÝÈɯÊÖÕËÈÔÕÌÙɯ

un certain nombre de femmes à voyager dans des conditions parfois un peu dramatiques. 

#ɀÖķɯÓɀÐÔ×ÖÙÛÈÕÊÌɯËÌɯÊÌɯÊÖÔÉÈÛɯÌÛɯËÌɯÊÌÛÛÌɯ×õÛÐÛÐÖÕɯØÜÐɯ×ÌÐÕÌÕÛɯãɯËõÔÈÙÙÌÙȮɯØÜÐɯÌÚÛɯÙÌÓÈàõÌɯ

par la Marche Mondiale des femmes et toutes les associations féministes de France, mais 

ÈÜÚÚÐɯËɀÈÜÛÙÌÚɯ×ÈàÚȭɯ(ÓɯÍÈÜÛɯØÜɀÖÕɯ×ÜÐÚÚÌȮɯÍÈÊÌɯãɯËɀÈÜÛÙÌÚɯÐÕÐÛÐÈÛÐÝÌÚɯËÌÚɯÌßÛÙõÔÐÚÛÌÚɯËÈÕÚɯÊÌɯ

ÔÖÕËÌɯËɀÌßÛÙ÷ÔÌ-ËÙÖÐÛÌȮɯÔÖÕÛÙÌÙɯØÜɀÖÕɯÌÚÛɯÊÈ×ÈÉÓÌÚɯËÌɯÕÖÜÚɯÔÖÉÐÓÐÚÌÙɯÈÜÚÚÐɯÌÛɯØÜɀÖÕɯÌÚÛɯ

très nombreuses face à cela. 

 

"ÓÈÐÙÌɯ#.-9$+ 

Je vais donc maintenant passer la parole à notre invitée polonaise, Nina SANKARI, qui a 

È××ÖÙÛõɯÜÕÌɯÝÐËõÖɯØÜɀÌÓÓÌɯÊÖÔÔÌÕÛÌÙÈɯËÈÕÚɯÓÈɯƖème partie de son exposé. 

 

-ÐÕÈɯ2 -* 1( 

+ÈɯØÜÌÚÛÐÖÕɯÈɯõÛõɯÈÉÖÙËõÌɯÛÖÜÛɯãɯÓɀÏÌÜÙÌȭɯ2ÐɯÓɀ4ÕÐÖÕɯÌÜÙÖ×õÌÕÕÌɯÈɯ×ÌÙÔÐÚɯÓɀÈÊÊÌÚÚÐÖÕɯËÌɯÚÌÚɯ

membres, avec la signature du fameux protocole de Londres, les signataires de ce protocole 

ÕÌɯÚÖÕÛɯ×ÈÚɯÛÌÕÜÚɯËÌɯÚÐÎÕÌÙɯÓÈɯ"ÏÈÙÛÌɯËÌÚɯËÙÖÐÛÚɯÏÜÔÈÐÕÚɯËÌɯÓɀ4ÕÐÖÕɯÌÜÙÖ×õÌÕÕÌȭɯ0ÜÌɯËÐÙÌɯ

de plus ȳɯ.Õɯ×ÌÜÛɯÈËÏõÙÌÙɯãɯÓɀ4ÕÐÖÕɯÌÜÙÖ×õÌÕÕÌɯÚÈÕÚɯÚÐÎÕÌÙɯÓÈɯ"ÏÈÙÛÌɯËÌÚɯËÙÖÐÛÚɯÏÜÔÈÐÕÚ ! 

)ÌɯÛÐÌÕÚɯãɯÝÖÜÚɯÙÈÊÖÕÛÌÙɯÜÕɯØÜÐ×ÙÖØÜÖɯØÜÌɯÑɀÈÐɯÌÜ récemment avec une interlocutrice turque 

ÊÖÕÊÌÙÕÈÕÛɯÓɀÈÙÙÐÝõÌɯÈÜɯ×ÖÜÝÖÐÙɯËÌɯÙõÎÐÔÌÚɯÈÜÛÖÙÐÛÈÐÙÌÚȭɯ)ɀÈÐɯÓÐÚÛõɯËÌÝÈÕÛɯÌÓÓÌɯÓÌÚɯÛÙÈÐÛÚɯØÜÐɯ

marquent ce processus. Elle hochait tout le temps la tête : « Oui, tu as raison, absolument. 

"ɀÌÚÛɯÊÖÔÔÌɯÊÌÓÈ », etc. Seulement, moi, je parlais de la Pologne. Elle pensait que je parlais 

de la Turquie. 

(ÓɯàɯÈɯÉÌÈÜÊÖÜ×ɯËÌɯÙÌÚÚÌÔÉÓÈÕÊÌÚɯÌÕÛÙÌɯÓÌÚɯËÌÜßȮɯÌÛɯÊÌɯÕɀÌÚÛɯ×ÈÚɯÓÈɯÊÖÜÓÌÜÙɯËÌɯÓÈɯÙÌÓÐÎÐÖÕɯØÜÐɯ

ÊÖÔ×ÛÌȮɯÔÈÐÚɯÓÌɯÍÈÐÛɯËÌɯÉÈÚÌÙɯÓɀÐËÌÕÛÐÛõɯÕÈÛÐÖÕÈÓÌɯÚÜÙɯÜÕɯÈÔÈÓÎÈÔÌɯÍÈÐÛɯËÌɯÍÈnatisme religieux 

et de nationalisme ; de construire ainsi une identité « prête-à-porter  » comme cela a été 

ËõÊÙÐÛɯ×ÈÙɯ"ÈÙÐÕÌȭɯ$ÛɯÓɀÖÕɯ×ÈÚÚÌɯɋ ËÌɯÓÈɯÎÜÌÙÙÌɯËÌɯÓɀ$ÎÓÐÚÌɯÊÖÕÛÙÌɯÓÌÚɯÍÌÔÔÌÚȮɯÈÜɯÙõÎÐÔÌɯ

autoritaire contre tous  ». 
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Je vais donc parler de la PolognÌɯÌÛɯËÌɯÓɀÌßÛÙõÔÐÚÔÌɯÙÌÓÐÎÐÌÜßɯÊÈÛÏÖÓÐØÜÌɯØÜÐɯÈɯÊÖÔÔÌÕÊõɯ

×ÈÙɯËõÛÙÜÐÙÌɯÓÌÚɯËÙÖÐÛÚɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯÌÕɯ/ÖÓÖÎÕÌɯÌÛɯÚÌɯ×ÖÜÙÚÜÐÛɯ×ÈÙɯÓɀÐÕÚÛÈÜÙÈÛÐÖÕɯËɀÜÕɯÙõÎÐÔÌɯ

autoritaire, populiste, fascisant.  

De la « transition démocratique  ɌɯãɯÓɀÐÕÚÛÈÜÙÈÛÐÖÕɯËɀÜÕÌɯ"ÖÕÚÛÐÛÜÛÐÖÕɯÙeligieuse  

)Ìɯ ÕÌɯ ×ÌÜßɯ Ô÷ÔÌɯ ×ÈÚɯ ×ÈÙÓÌÙɯ ËÌɯ ÛÖÜÛɯ ÊÌɯ ØÜÐɯ ÚɀÌÚÛɯ ×ÈÚÚõȮɯ È×ÙöÚɯ ÕÖÛÙÌɯ ÛÙÈÕÚÐÛÐÖÕɯ ËÐÛÌɯ

démocratique : cela a été la destruction, jour après jour, mois après mois, année après année, 

des droits des femmes. Cela a commencé très tôt avec la dissolution de la section 

« Solidarnosc des femmes ɌȮɯËöÚɯØÜɀÌÓÓÌɯÚɀÌÚÛɯÖ××ÖÚõÌɯãɯÓɀÐÕÛÌÙËÐÊÛÐÖÕɯËÌɯÓɀÈÝÖÙÛÌÔÌÕÛɯÌÕɯ

Pologne. A partir de ce moment, et même la veille de cette transformation, la section femmes 

de Solidarnosc a été dissoute. 

5ÖÜÚɯÈÓÓÌáɯÝÖÐÙɯÛÖÜÛɯãɯÓɀÏÌÜre une vidéo de la manifestation du 8 mars dernier, qui a 

rassemblé une vingtaine de milliers de femmes. La place de la Constitution de Varsovie était 

pleine, de même que toutes les rues qui y menaient. Pour la deuxième fois, après le lundi 

noir du 3  octobÙÌɯËÌɯÓɀÈÕÕõÌɯ×ÈÚÚõÌȮɯÊɀõÛÈÐÛɯÜÕÌɯÛÙöÚɯÎÙÈÕËÌɯÔÖÉÐÓÐÚÈÛÐÖÕɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯÊÖÕÛÙÌɯ

ÓɀÌÔ×ÙÐÚÌɯËÌɯÓɀ$ÎÓÐÚÌȭɯ"ÌɯÕɀõÛÈÐÛɯ×ÈÚɯÚÌÜÓÌÔÌÕÛɯÊÖÕÛÙÌɯÓɀÐÕÛÌÙËÐÊÛÐÖÕɯËÌɯÓɀÈÝÖÙÛÌÔÌÕÛɯÌÕɯ

/ÖÓÖÎÕÌȮɯÔÈÐÚɯÊÖÕÛÙÌɯÓɀÌÔ×ÙÐÚÌɯËÌɯÓɀ$ÎÓÐÚÌɯÚÜÙɯÓÌÚɯËÙÖÐÛÚɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯÌÕɯÎõÕõÙÈÓȮɯØÜÐɯÚÌɯ

maÕÐÍÌÚÛÌɯ×ÈÙɯÓɀÈÓÓÐÈÕÊÌɯÈÝÌÊɯÓÈɯËÙÖÐÛÌɯÊÖÕÚÌÙÝÈÛÙÐÊÌɯÈÝÌÊɯÓÈɯËÙÖÐÛÌɯÊÈÛÏÖÓÐØÜÌɯÕÈÛÐÖÕÈÓÐÚÛÌȮɯ

pour détruire les droits des citoyens.  

Quelques étapes importantes : 

- La loi anti -avortement de 1993, le « compromis abortif  » qui était déjà une loi très 

ÙÌÚÛÙÐÊÛÐÝÌɯÈÜÛÖÙÐÚÈÕÛɯÓɀ(5&ȮɯÜÕÐØÜÌÔÌÕÛɯËÈÕÚɯÛÙÖÐÚɯÊÈÚɯȯɯÓÌɯÊÈÚɯÛÏõÙÈ×ÌÜÛÐØÜÌȮɯÓÌɯÊÈÚɯ

ËÌɯÓɀÈÊÛÌɯÊÙÐÔÐÕÌÓɯÌÛɯÓÌɯÊÈÚɯËɀÜÕɯËÈÕÎÌÙɯÚõÙÐÌÜßɯ×ÖÜÙɯÓÈɯÍÌÔÔÌɯÌÛɯÓÌɯÍĨÛÜÚȭɯ$ÛɯÛÖÜÛÌÚɯ

ÓÌÚɯÖÉÓÐÎÈÛÐÖÕÚɯËɀÖÉÚÌÙÝÌÙɯÓÌÚɯÝÈÓÌÜÙÚɯÊÏÙõÛÐÌÕÕÌÚɯãɯÓɀõÊÖÓÌȮɯËÈÕÚɯÓÌÚɯÔõËÐÈÚȭɯ 

- La Constitution de 1997  ØÜÐȮɯËÜɯÍÈÐÛɯËÌɯÓɀÖ××ÖÚÐÛÐÖÕɯËÌÚɯõÝ÷ØÜÌÚɯ×ÖÓÖÕÈÐÚȮɯÕÌɯ

ÊÖÕÛÌÕÈÐÛɯ×ÈÚɯÓÌÚɯÛÌÙÔÌÚɯËÌɯÓÈĈÊÐÛõȮɯÕÐɯËÌɯÚõ×ÈÙÈÛÐÖÕɯËÌɯÓɀ$ÎÓÐÚÌɯÌÛɯËÌɯÓɀ$ÛÈÛȮɯÕÐɯËÌɯ

ÕÌÜÛÙÈÓÐÛõɯ ËÌɯ Óɀ$ÛÈÛȭɯ 4Õɯ ÛÌÙÔÌɯ ÛÙöÚɯ ÊÜÙÐÌÜßɯ ÐÕÛÙÖËÜÐÛɯ ÓÈɯ ÕÖÛÐÖÕɯ Ëɀ« autonomie 

mutuelle  Ɍȭɯ"ÌÓÈɯÝÌÜÛɯËÐÙÌɯØÜÌɯÓɀ$ÛÈÛɯÝÐÚ-à-ÝÐÚɯËÌɯÓɀ$ÎÓÐÚÌɯÕɀÌÚÛɯ×ÓÜÚɯÚÖÜÝÌÙÈÐÕȭɯ"ɀÌÚÛȮɯ

ËÌɯÍÈÐÛȮɯÜÕÌɯÈÜÛÖÕÖÔÐÌȱɯËÌɯÓɀ$ÎÓÐÚÌȭɯ+ɀ$ÛÈÛɯÈɯ×ÌÙËÜɯÚÈɯÚÖÜÝÌÙÈÐÕÌÛõȮɯÈɯÓÈÐÚÚõɯÜÕÌɯ

×ÈÙÛÐÌɯËÌɯÚÈɯÚÖÜÝÌÙÈÐÕÌÛõɯãɯÓɀ$ÎÓÐÚÌȭɯ+ÈɯÊÙÖÐßɯÍÐÎÜÙÌɯÈÐÕÚÐɯÈÜɯ/ÈÙÓÌÔÌÕÛɯ!  

- La loi de la protection des sentiments religieux de 2004 , loi bâtarde issue de la vieille 

ÓÖÐɯÊÈÕÖÕɯÊÖÕÛÙÌɯÓÌɯÉÓÈÚ×ÏöÔÌȭɯ+ÌɯÊÈÛõÊÏÐÚÔÌɯãɯÓɀõÊÖÓÌɯÌÚÛɯÖÉÓÐÎÈÛÖÐÙÌȭɯ ÊÛÜÌÓÓÌÔÌÕÛɯ

en Pologne, on a plus de cours de catéchisme que de chimie, biologie et physique 

confondues. Voilà notre nouvelle Constitution.  

-ÖÙÔÈÓÌÔÌÕÛȮɯÓɀÌÕÚÌÐÎÕÌÔÌÕÛɯ×ÜÉÓÐÊɯ×ÙÐÔÈÐÙÌɯÕÌɯËÌÝÙÈÐÛɯ×ÈÚɯ÷ÛÙÌɯÙÌÓÐÎÐÌÜßȭɯ.ÙȮɯÐÓɯàɯÈɯÓÈɯ

catéchèse dans les écoles publiques ; les écoles confessionnelles ne devraient pas être 

publiques. Nous avons désormÈÐÚɯÜÕÌɯÎÙÈÕËÌɯõÊÖÓÌɯØÜÐɯÚɀÈ××ÌÓÓÌɯɋ ÓɀÌÕÚÌÔÉÓÌɯËÌÚɯõÊÖÓÌÚɯ

catholiques publiques Ɍȭɯ$Õɯ/ÖÓÖÎÕÌȮɯÊɀÌÚÛɯÓÌɯÔÐÕÐÚÛÙÌɯ×ÖÓÖÕÈÐÚɯËÌɯÓÈɯ"ÜÓÛÜÙÌɯØÜÐɯÉÈÐÚÌɯÓÈɯ

ÔÈÐÕɯËÌɯÓɀõÝ÷ØÜÌ ȯɯÖÕɯÝÖÐÛɯËÈÕÚɯØÜÌÓɯÚÌÕÚɯÚÌɯÚÐÛÜÌɯÓÈɯÏÐõÙÈÙÊÏÐÌȱ 

La transformation «  démocratique » qui part de la destruction du droit des femmes à 

ÓɀÈÜÛÖËõÛÌÙÔÐÕÈÛÐÖÕȮɯÈÉÖÜÛÐÛɯãɯÓɀõÛÈÉÓÐÚÚÌÔÌÕÛɯËɀÜÕɯÙõÎÐÔÌɯÈÜÛÖÙÐÛÈÐÙÌɯØÜÐɯËõÕÐÌɯÛÖÜÛÌÚɯÓÌÚɯ

ÓÐÉÌÙÛõÚȭɯ+ÌÚɯÕÈÛÐÖÕÈÓÐÚÛÌÚɯÊÈÛÏÖÓÐØÜÌÚɯÌÛɯÓÌɯÎÙÖÜ×ÌÔÌÕÛɯËÌɯÓɀÌßÛÙ÷ÔÌ-droite ont fait le siège 
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du théâtre de Varsovie17. Sur leur drapeau, figure le signe de la phalange. Ils voulaient 

ÌÔ×÷ÊÏÌÙɯÓɀÌÕÛÙõÌɯËÜɯÚ×ÌÊÛÈÊÓÌɯÖķɯÚÌɯÑÖÜÈÐÛɯÓÈɯ×ÐöÊÌɯËɀÜÕɯÈÜÛÌÜÙɯ×ÖÓÖÕÈÐÚȮɯÖķɯÍÐÎÜÙÈÐÌÕÛɯÊÌɯ

ØÜɀÐÓÚɯÑÜÎÌÈÐÌÕÛɯÊÖÔÔÌɯËÌÚɯÚÊöÕÌÚɯÉÓÈÚ×ÏõÔÈÛÖÐÙÌÚȭɯ"ÌÊÐɯÚɀÌÚÛɯÍÈÐÛɯÈÝÌÊɯÓɀÈÊÊÖÙËɯÛÈÊÐÛÌɯÌÛɯ

parfois m÷ÔÌɯÓɀÐÕÊÐÛÈÛÐÖÕɯËÌÚɯÈÜÛÖÙÐÛõÚɯÈÜɯ×ÖÜÝÖÐÙɯÔÈÐÕÛÌÕÈÕÛȭɯ#ÈÕÚɯÓÈɯ×õÙÐÖËÌɯËÌÚɯËÌÜßɯ

guerres, les nationalistes fascistes ont été interdits et dissous, mais ils sont maintenant 

réactivés et revivifiés. 

Le « compromis  ɌȮɯÖÜɯËÌɯÓɀÈÛÛÈØÜÌɯÍÈÐÛÌɯÈÜßɯËÙÖÐÛÚɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯãɯÓɀÈÛÛÈØÜÌɯÍÈÐÛÌɯÈÜßɯËÙÖÐÛÚɯ

de tou.te.s 

)ɀÌÕɯÙÌÝÐÌÕÚɯÈÜɯËÙÖÐÛɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚȭɯ.ÕɯÚɀÌÚÛɯÈÙÙ÷ÛõɯÌÕɯƕƝƝƗɯÚÖÜÚɯÓÌËÐÛɯɋ compromis  » abortif. 

Le « compromis  ɌɯÕɀõÛÈÐÛɯÌÕɯÈÜÊÜÕɯÊÈÚɯÜÕɯÊÖÔ×ÙÖÔÐÚȭɯ$ÕɯÛÖÜÛɯÊÈÚȮɯÊÌɯÕɀõÛÈÐÛɯ×ÈÚɯÜÕɯ

compromis conclu avec les femmes, mais avec des évêques et, malheureusement, avec la 

ËõÔÖÊÙÈÛÐÌȭɯ 4ÕÌɯ ÍÖÐÚɯ Óɀ(5&ɯ ÐÕÛÌÙËÐÛÌȮɯ ÚÖÜÚɯ ÓɀÌÍÍÌÛɯ ËÌÚɯ ×ÙÌÚÚÐÖÕÚȮɯ ÓɀÈÝÖÙÛÌÔÌÕÛɯ ÓõÎÈÓɯ Èɯ

ÊÖÔÔÌÕÊõɯãɯÕÌɯ×ÓÜÚɯ×ÖÜÝÖÐÙɯ÷ÛÙÌɯÙõÈÓÐÚõȭɯ2ÖÜÚɯÓÈɯ×ÙÌÚÚÐÖÕɯËÌɯÓɀ$ÎÓÐÚÌȮɯÔ÷ÔÌɯÓÌɯÊÈËÙÌɯËÌɯ

ÓɀÈÝÖÙÛÌÔÌÕÛɯ ÓõÎÈÓɯ ÕɀõÛÈÐÛɯ ×ÓÜÚɯ ÌÍfectué. Notre organisation a fait une affiche : « Le 

« compromis » en avortement, tue ». Nous avons maintenant une affiche encore plus simple : 

« ÓɀÐÕÛÌÙËÐÊÛÐÖÕɯËÌɯÓɀÈÝÖÙÛÌÔÌÕÛɯÛÜÌ »ȭɯ"ÌɯØÜÌɯÓɀÖÕɯÝÖÐÛɯÚÜÙɯÊÌÚɯÈÍÍÐÊÏÌÚȮɯÊɀÌÚÛɯÓÌɯÊÖÙ×ÚɯËɀÜÕÌɯ

femme prostrée sur une table de cuisine couverte de journaux et puis le sang qui coule. Ce 

ÕɀÌÚÛɯ×ÈÚɯÜÕÌɯÐÕÝÌÕÛÐÖÕȭɯ"ÌÓÈɯÚɀÌÚÛɯ×ÈÚÚõɯ×ÖÜÙɯÉÌÈÜÊÖÜ×ɯËÌɯÍÌÔÔÌÚɯÈÐÕÚÐȮɯÌÛɯÓɀÖÕɯÊÙÈÐÕÛɯØÜÌɯ

ÊÌÓÈɯ ÚÌɯ ×ÈÚÚÌɯ ÊÖÔÔÌɯ ÊÌÓÈɯ ÌÕɯ /ÖÓÖÎÕÌɯ ÈÜÚÚÐȮɯ ×ÈÙÊÌɯ ØÜɀÐÓɯ àɯ Èɯ ËõÑãɯ ÉÌÈÜÊÖÜ×ɯ ËÌɯ ÊÈÚɯ

ËɀÈÝÖÙÛÌÔents illégaux. 

La droite populiste nationale catholique de «  Droit et Justice » détruit systématiquement 

ËÌ×ÜÐÚɯÚÖÕɯÈÙÙÐÝõÌɯÈÜɯ×ÖÜÝÖÐÙɯÓɀÈÕÕõÌɯ×ÈÚÚõÌȮɯÛÖÜÛÌÚɯÓÌÚɯÓÖÐÚɯËõÔÖÊÙÈÛÐØÜÌÚȭɯ(ÓÚɯ×ÈÙÓÌÕÛɯËÌɯ

« démocratie illibérale  »ȮɯÊɀÌÚÛ-à-ËÐÙÌɯØÜɀÐÓÚɯÖÕÛɯõÛõɯ×ÖÙÛés au pouvoir par une majorité, mais 

les standards démocratiques ne comptent plus. On les détruit. On a détruit déjà en Pologne 

la séparation des pouvoirs - pouvoir judiciaire, législatif et exécutif -, pilier de la démocratie. 

Le tribunal constitutionnel a déjà été repris et détruit. La Cour suprême poursuit la bataille. 

#ÌÚɯÓÖÐÚɯÚÜÙɯÓÌÚɯÔõËÐÈÚɯÚÖÕÛɯ×ÈÚÚõÌÚȮɯËɀÈÜÛÙÌÚɯÚÖÕÛɯËõÑãɯÌÕɯ×Ùõ×ÈÙÈÛÐÖÕȮɯØÜÐɯÝÖÕÛɯ÷ÛÙÌɯÝÖÛõÌÚɯ

en septembre, sur le droit au rassemblement, donc sur des droits démocratiques 

fondamentaux. Et la répression physique commence. Je veux vous parler du « protest 

noir  18ɌɯËɀÖÊÛÖÉÙÌ ȯɯÛÖÜÛÌɯÓÈɯÎÙÈÕËÌɯ×ÓÈÊÌɯËÌɯ5ÈÙÚÖÝÐÌɯõÛÈÐÛɯÙÌÔ×ÓÐÌɯËÌɯÍÌÔÔÌÚɯÌÛɯËɀÏÖÔÔÌÚɯ

ØÜÐɯÔÈÕÐÍÌÚÛÈÐÌÕÛȭɯ)ɀàɯõÛÈÐÚɯÌÛɯÑÌɯÔÌɯËÖÐÚɯËÌɯÝÖÜÚɯÛÙÈÕÚÔÌÛÛÙÌɯÓÈɯÎÙÈÕËÌɯõÔÖÛÐÖÕɯØÜÌɯÊɀõÛÈÐÛȭɯ

Je mÌɯÚÜÐÚɯÚÌÕÛÐÌȮɯÔÖÐɯÊÖÔÔÌɯÉÌÈÜÊÖÜ×ɯËɀÈÜÛÙÌÚɯÍÌÔÔÌÚȮɯËɀÜÕÌɯÎÙÈÕËÌɯÍÖÙÊÌȮɯËÜɯÍÈÐÛɯØÜɀÖÕɯ

était nombreuses alors. Il y avait une poignée de fanatiques religieux catholiques qui 

toujours accompagnent nos manifestations. Ils sont toujours là avec leurs haut-parleurs. Ils 

étaient là, mais ce sont eux, cette fois-ci, qui ont dû être protégés par quelques policiers. 

Leurs haut-parleurs, on ne les entendait pas du tout, parce que nous, on était bien 

nombreuses. Beaucoup de jeunes participaient à cette démonstration. Et on voyait non 

ÚÌÜÓÌÔÌÕÛɯØÜɀÐÓÚɯõÛÈÐÌÕÛɯÌÕÎÈÎõÚȮɯÔÈÐÚɯØÜɀÐÓÚɯÈÝÈÐÌÕÛȮɯÊÌÚɯÑÌÜÕÌÚ-là, quelque chose de 

ÕÖÜÝÌÈÜɯËÈÕÚɯÓɀÌÚ×ÙÐÛȭɯ(ÓÚɯÚɀÖÙÎÈÕÐÚÈÐÌÕÛɯÜÕɯ×ÌÜɯÈÜÛÙÌÔÌÕÛɯØÜÌɯÕÖÜÚȭɯ(ÓɯÕɀàɯÈÝÈÐÛɯ×ÈÚɯËÌÚɯ

leaders et puis des masses, ils étaient là tous ensemble. Plusieurs groupes participaient et je 

ÝÖàÈÐÚɯØÜÌɯÓÌÚɯÑÌÜÕÌÚɯÎÌÕÚȮɯÓÌÚɯÑÌÜÕÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯÚɀÌÕÛÌÕËÈÐÌÕÛɯËɀÜÕÌɯÈÜÛÙÌɯÔÈÕÐöÙÌɯØÜÌɯÕÖÛÙÌɯ

                                                             
17 Référence à une diapo projetée 
18 « Black protest » du 3 octobre 2016 
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génération, plus justement horizontale, plus justement féministe. Et puis, lors des protests 

ØÜÐɯÖÕÛɯÚÜÐÝÐȮɯÑɀÈÐɯÌÕÛÌÕËÜɯÜÕɯÑÌÜÕÌɯÏÖÔme dire « nous ». Il employait «  nous » au passé. 

Normalement, en polonais, on doit utiliser la forme masculine ou la forme féminine. Il le 

faisait de manière alternée. Une fois il parlait de « nous » au féminin, une fois de « nous » 

ÈÜɯÔÈÚÊÜÓÐÕȭɯ"ÌÓÈȮɯÊɀÌÚÛɯØÜÌÓØÜÌɯÊÏÖÚÌɯËÌɯÕÖÜÝÌÈÜɯËÈÕÚɯÓÈɯÓÈÕÎÜÌȮɯËÈÕÚɯÓɀÐÔÈÎÌÙÐÌȭɯ 

Ici, on est souvent désenchantés de la faible participation des jeunes- ÌÛɯÑÌɯ×ÌÕÚÌɯØÜÌɯÊɀÌÚÛɯ

réciproque -ȭɯ,ÈÐÚɯÑÌɯ×ÌÕÚÌɯØÜÌɯÊÌÓÈɯÊÏÈÕÎÌȭɯ$ÛɯÔÖÐȮɯ×ÌÙÚÖÕÕÌÓÓÌÔÌÕÛȮɯÑɀÈÐɯËÌɯÓɀÌÚ×ÖÐÙɯÌÕɯÊÌÚɯ

jeunes.  

/ÖÜÙɯÛÌÙÔÐÕÌÙȮɯÑɀÈÐÔÌÙÈÐÚɯÙÌÑÖÐÕËÙÌɯ2ÈÉÐÕÌɯ2ÈÓÔÖÕȭɯ)ÌɯÕÌɯ×ÌÕÚÌɯ×ÈÚɯØÜÌɯÕÖÜÚȮɯÐÊÐɯÌÛɯÌÕɯ

ÎõÕõÙÈÓȮɯÖÕɯËÖÐÝÌɯÚÌɯÉÈÛÛÙÌɯ×ÖÜÙɯÓɀõÎÈÓÐÛõɯÖÜɯÚÌɯÊÖÕÛÌÕÛÌÙɯËÌɯÚÌɯÉÈÛÛÙÌɯ×ÖÜÙɯÓÌɯËÙÖÐÛɯãɯÓɀõÎÈÓÐÛõȮɯ

×ÖÜÙɯÓÌɯËÙÖÐÛɯËÌÚɯÏÖÔÔÌÚɯÌÛɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚȭɯ)ÌɯÕÌɯ×ÌÕÚÌɯ×ÈÚɯØÜɀÖÕɯËÖÐÝÌ se contenter de 

ÙõÊÓÈÔÌÙɯÜÕɯ×ÓÜÚɯÎÙÈÕËɯÔÖÙÊÌÈÜɯËÜɯÎäÛÌÈÜɯØÜɀÌÚÛɯÓÌɯÊÈ×ÐÛÈÓÐÚÔÌɯÈÝÌÊɯÚÌÚɯÎÜÌÙÙÌÚɯËÌɯÙÌÓÐÎÐÖÕȮɯ

ËÜɯ×õÛÙÖÓÌȮɯËÌɯÓɀÌÈÜȮɯÌÛÊȭɯ)Ìɯ×ÌÕÚÌɯØÜÌɯÕÖÜÚȮɯÕÖÛÙÌɯÛäÊÏÌɯÍõÔÐÕÐÚÛÌȮɯÊɀÌÚÛɯËÌɯÊÏÈÕÎÌÙɯÓÈɯÚÖÊÐõÛõɯ

ÛÙöÚɯ×ÙÖÍÖÕËõÔÌÕÛȮɯËɀÈÉÖÓÐÙɯÓÌɯÔÖËÌɯ×ÈÛÙÐÈÙÊÈÓȭɯ2ÈÕÚɯÊÌÓÈȮɯÕÖÜÚɯÕɀÈÜÙÖÕÚɯÑÈÔÈÐÚɯÓɀõÎÈÓÐÛõȮɯÕÐɯ

des femmes, ni des hommes. 

Applaudissements.   (#ÐÍÍÜÚÐÖÕɯËɀÜÕÌɯÝÐËõÖ). 

"ÌÓÈɯÚɀÌÚÛɯËÖÕÊɯ×ÈÚÚõɯÓÌɯƜ ÔÈÙÚɯËÌÙÕÐÌÙȭɯ+Èɯ×ÓÈÊÌɯËÌɯÓÈɯ"ÖÕÚÛÐÛÜÛÐÖÕɯõÛÈÐÛȮɯÊÖÔÔÌɯÑÌɯÓɀÈÐɯËÐÛȮɯ

noire de monde. Je parle du patron de notre Fondation Kazimierz Lyszczynski qui, il y a 

trois centenaires, a été cruellement torturé et exécuté sur la place de la grande ville de 

5ÈÙÚÖÝÐÌɯ×ÈÙÊÌɯØÜɀÐÓɯÈɯõÊÙÐÛɯÜÕɯÛÙÈÐÛõɯÚÜÙɯÓÈɯÕÖÕ-existence de Dieu. Sa main blasphématoire 

a tout simplement été coupée, arrachée. Il a eu l(a tête coupée et son traité philosophique 

jeté aux flammes.  

 ÜÑÖÜÙËɀÏÜÐȮɯÓɀ(ÕØÜÐÚÐÛÐÖÕɯÌÚÛɯËÌɯÙÌÛÖÜÙȭɯ+ÌÚɯÊÐÛÖàÌÕÚɯ×ÖÓÖÕÈÐÚɯËÌÚÊÌÕËÌÕÛɯãɯÕÖÜÝÌÈÜɯËÈÕÚɯ

la rue pour défendre leur liberté. Pourquoi  ? Parce que la transformation dite 

« démocratique ɌɯÈɯõÛõɯÊÖÕÛÈÔÐÕõÌɯ×ÈÙɯÜÕɯÎÌÙÔÌɯÔÖÙÛÌÓȭɯ+ɀ$ÎÓÐÚÌɯÈɯÓÈÐÚÚõɯãɯÓÈɯ/ÖÓÖÎÕÌɯÜÕÌɯ

très lourde facture pour son rôle dans la victoire contre le régime dit communiste. Mais cette 

ÍÈÊÛÜÙÌɯÌÚÛɯ×ÈàõÌɯËÈÕÚɯÜÕÌɯÔÖÕÕÈÐÌɯØÜÐɯÚɀÈ××ÌÓÓÌɯÓÌɯËÙÖÐÛɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚȭɯ"ÖÔÔÌɯÑÌɯÝÖÜÚɯÓɀÈÐɯ

dit, depuis le début, on a commencé à réprimer les femmes en leur ôtant leur 

ÈÜÛÖËõÛÌÙÔÐÕÈÛÐÖÕɯÚÜÙɯÛÖÜÚɯÓÌÚɯËÙÖÐÛÚɯÙÌ×ÙÖËÜÊÛÐÍÚɯËÖÕÛɯÓÌɯËÙÖÐÛɯãɯÓɀÈÝÖÙÛÌÔÌÕÛȭɯ2ÖÜÚɯÓÌɯËÐÒÛÈÛɯ

ËÌɯÓɀ$ÎÓÐÚÌȮɯÓÌÚɯ×ÖÓÖÕÈÐÚÌÚɯÖÕÛɯ×ÌÙËÜɯÓÌÜÙɯÈÜÛÖËõÛÌÙÔÐÕÈÛÐÖÕɯãɯÓÈɯÓÐÉÌrté de décider de leur 

corps et de leur sort. Cela se passait déjà en 1993, et le « ÊÖÔ×ÙÖÔÐÚɯÚÜÙɯÓɀÈÝÖÙÛÌÔÌÕÛ » que 

ÑɀÈÐɯËõÑãɯõÝÖØÜõȮɯÉÈÍÖÜÈÕÛɯÓÈɯËõÔÖÊÙÈÛÐÌȮɯÕɀõÛÈÐÛɯ×ÈÚɯÜÕɯÊÖÔ×ÙÖÔÐÚɯÊÖÕÊÓÜɯÈÝÌÊɯÓÌÚɯÍÌÔÔÌÚȭɯ

"ɀõÛÈÐÛɯÜÕɯÊÖÔ×ÙÖÔÐÚɯÈÝÌÊɯÓÌÚɯõÝ÷ØÜÌÚɯÌÛɯÔÈÓÏÌÜÙeusement avec la démocratie. Sans 

×ÙÌÕËÙÌɯÌÕɯ ÊÖÕÚÐËõÙÈÛÐÖÕɯ ÓɀÈÝÐÚɯ ËÌÚɯ ÊÐÛÖàÌÕÕÌÚɯÌÛɯ ÊÐÛÖàÌÕÚ ; 1,5 million de signatures 

demandant le référendum sur cette question ont tout simplement été négligées, la question 

ÕɀÈɯÑÈÔÈÐÚɯÔ÷ÔÌɯõÛõɯÔÐÚÌɯÈÜɯËõÉÈÛɯ×ÈÙÓÌÔÌÕÛÈÐre. 1,5 million de signatures jetées à la 

poubelle ! Malheureusement, les politiciens de droite et de gauche ont été prêts à payer cette 

facture, mais les évêques maintenant demandent plus. Ils veulent que les femmes 

accouchent de grossesses issues de violȮɯÖÜɯÔ÷ÔÌɯËɀÌÕÍÈÕÛÚɯÔÈÓÍÖÙÔõÚȮɯÚÈÕÚɯÊÌÙÝÌÈÜȮɯÑÜÚÛÌɯ

pour constater que ces enfants meurent immédiatement dans la souffrance. Pourquoi ? Juste 

×ÖÜÙɯØÜɀÐÓÚɯÚÖÐÌÕÛɯÉÈ×ÛÐÚõÚȭɯ"ÌɯÚÖÕÛɯÓÌÚɯ×ÈÙÖÓÌÚɯËÌɯ)ÈÙÖÚėÈÞɯ*ÈÊáàĘÚÒÐȮɯÓÌɯÓÌÈËÌÙɯËÜɯ×ÈÙÛÐɯ

« Droit et Justice ». Il ËÐÛɯØÜÌɯÓÈɯÍÌÔÔÌɯËÖÐÛɯÈÊÊÖÜÊÏÌÙɯÔ÷ÔÌɯÚÐɯÓɀÌÕÍÈÕÛɯËÖÐÛɯÔÖÜÙÐÙɯÛÖÜÛɯËÌɯ

ÚÜÐÛÌɯÈ×ÙöÚȮɯÔÈÐÚɯØÜɀÐÓɯÍÈÜÛɯÓÌɯÉÈ×ÛÐÚÌÙȭɯ$ÛɯØÜÌɯÊɀÌÚÛɯÓÌɯËÌÝÖÐÙɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯËÌɯÔÌÛÛÙÌɯÈÜɯÔÖÕËÌɯ
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ÊÏÈØÜÌɯÌÕÍÈÕÛɯÊÖÕñÜȭɯ+ÌÚɯõÝ÷ØÜÌÚɯÝÖÜÓÈÐÌÕÛɯËɀÈÉÖÙËɯÓɀÐÕÛÌÙËÐÊÛÐÖÕɯÛÖÛÈÓÌɯËÌɯÓɀÈÝÖÙÛÌÔÌÕÛɯ

enÚÜÐÛÌɯÓÈɯ×õÕÈÓÐÚÈÛÐÖÕɯËÌɯÓɀÈÝÖÙÛÌÔÌÕÛȭɯ ÜÑÖÜÙËɀÏÜÐȮɯ×ÖÜÙɯÜÕÌɯÛÌÕÛÈÛÐÝÌɯËɀÈÝÖÙÛÌÔÌÕÛȮɯÊÌÛÛÌɯ

×ÌÐÕÌɯ×ÌÜÛɯÈÓÓÌÙȮɯÑÜÚØÜɀãɯƘƔ ÈÕÚɯËÌɯ×ÙÐÚÖÕȭɯ"ÌÛÛÌɯÌÚÊÈÓÈËÌɯËÌɯÓÈɯ×ÈÙÛɯËÌɯÓɀ$ÎÓÐÚÌɯÕÌɯÚɀÈÙÙ÷ÛÌɯ

ÑÈÔÈÐÚȭɯ5ÖÐÓãɯÊÌɯØÜɀÖÕɯÝÖÐÛɯÊÏÌáɯÕÖÜÚȭɯ!ÐÌÕɯÌÕÛÌÕËÜȮɯÊÖÔÔÌɯ×ÈÙÛÖÜÛȮɯÊÌÓle qui avorte est une 

ÔÌÜÙÛÙÐöÙÌɯÌÛɯÕɀÌÚÛɯ×ÈÚɯÜÕÌɯÝÙÈÐÌɯ×ÖÓÖÕÈÐÚÌȭɯ 

A présent, on scande que nous voulons avoir le choix.  -ÖÜÚɯÝÖàÖÕÚɯÉÐÌÕɯØÜÌɯÊÌɯÕɀÌÚÛɯ×ÈÚɯ

ÜÕÌɯØÜÌÚÛÐÖÕɯËÌɯÙÌÓÐÎÐÖÕȮɯÔÈÐÚɯÜÕÌɯØÜÌÚÛÐÖÕɯËÌɯ×ÖÜÝÖÐÙɯÈÜÛÖÙÐÛÈÐÙÌȭɯ"ɀÌÚÛɯÌÕɯÙÈÐÚÖÕɯËÌɯÊÌÛɯ

autoritarÐÚÔÌɯËÜɯ×ÖÜÝÖÐÙɯØÜɀÐÓɯÓÜÐɯÍÈÜÛɯÙõ×ÙÐÔÌÙɯÓÌÚɯÍÌÔÔÌÚȮɯÊÖÕÛÙĠÓÌÙɯÓÈɯÚÌßÜÈÓÐÛõɯÌÛɯÓÈɯ

fécondité des femmes, comme il contrôle tout.  

3ÙöÚɯÊÓÈÐÙÌÔÌÕÛȮɯÓɀÈÚÚÜÑÌÛÛÐÚÚÌÔÌÕÛɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚȮɯÊɀÌÚÛɯÑÜÚÛÌɯÓÌɯËõÉÜÛɯËÌɯÓɀÈÚÚÌÙÝÐÚÚÌÔÌÕÛɯËÌɯ

ÛÖÜÛɯÓÌɯÔÖÕËÌȭɯ ÜÑÖÜÙËɀÏÜÐȮɯÕÖÜÚɯÝÖàÖÕÚɯØÜÌɯÓÈɯÚõ×ÈÙÈÛÐÖÕɯËÌÚɯ×ÖÜÝÖÐÙÚɯÌÚÛɯÈÕÕÜÓõÌȮɯØÜɀÖÕɯ

ÍÈÐÛɯÛÈÐÙÌɯÓÌÚɯÈÙÛÐÚÛÌÚȮɯØÜɀÖÕɯÓÐÔÐÛÌɯÓÌÚɯÚÊÐÌÕÛÐÍÐØÜÌÚȮɯÌÛɯÌÕɯÎõÕõÙÈÓɯØÜɀÖÕɯÓÐÔÐÛÌɯÓÈɯÓÐÉÌÙÛõɯ×ÖÜÙɯ

ÛÖÜȭÛÌȭÚȭɯ-ÖÜÚɯÕÌɯÚÖÔÔÌÚɯ×ÈÚɯËɀÈÊÊÖÙËɯÈÝÌÊɯÊÌÓÈȭɯ 

Mais un tel projet ne peut être exécuté avec pour seul appui la répression ou des 

ÊÏÈÕÎÌÔÌÕÛÚɯËÌɯÓÖÐȮɯÖÜɯÓÈɯÔÈÕÐ×ÜÓÈÛÐÖÕɯÑÜËÐÊÐÈÐÙÌȮɯÊÖÔÔÌɯÊÌÓÈɯÚÌɯ×ÈÚÚÌɯÌÕɯ/ÖÓÖÎÕÌȭɯ"ɀÌÚÛɯ

×ÖÜÙØÜÖÐɯÕÖÛÙÌɯÎÖÜÝÌÙÕÌÔÌÕÛɯÈɯÌÕÛÙÌ×ÙÐÚɯÓÈɯÙõÍÖÙÔÌɯËÌɯÓɀ$ËÜÊÈÛÐÖÕɯ-ÈÛÐÖÕÈÓÌȭɯ+ɀÖÉÑÌÊÛÐÍɯÌÚÛɯ

de former des citoyen.ne.s incapables de pensée critique, de former un peuple destiné à être 

ÓɀÌßõÊÜÛÌÜÙɯËÖÊÐÓÌɯËÌÚɯÖÙËÙÌÚȭɯ0ÜÐɯ×ÓÜÚɯÌÚÛȮɯÌÕɯÔÈÛÐöÙÌɯËɀõËÜÊÈÛÐÖÕȮɯÖÕɯÈÚÚÐÚÛÌɯãɯÜÕɯÈÔÈÓÎÈÔÌɯ

de religion fanatique comme formation du citoyen.  

Ni le droit des femmes ni le droit des hommes, les droits des citoyens ne pourront être 

ÌßÌÙÊõÚɯ×ÓÌÐÕÌÔÌÕÛɯÚɀÐÓɯÕɀàɯÈɯ×ÈÚɯËÈÕÚɯÊÌɯ×ÈàÚɯÓÈɯÚõ×ÈÙÈÛÐÖÕɯËÌɯÓɀ$ÎÓÐÚÌɯÌÛɯËÌɯÓɀ$ÛÈÛȭɯ+Èɯ

Pologne ne pourra pas être forte de la force des fanatiques. La Pologne doit être forte 

uniquement par la force de citoyennes et citoyens libres et conscients. 

 

"ÓÈÐÙÌɯ#.-9$+ 

Merci, Nina.  

Applaudissements. 

.ÕɯÝÈɯÌÕÊÏÈćÕÌÙɯÈÝÌÊɯÕÖÛÙÌɯËÌÙÕÐÌÙɯáÖÖÔɯÚÜÙɯÓɀ ÍÎÏÈÕÐÚÛÈÕɯ 

 

2ÏÖÜÒÙÐÈɯ' a# 1 

3ÖÜÛɯËɀÈÉÖÙËȮɯÑÌɯÙÌÔÌÙÊÐÌɯÓɀ ÚÚÌÔÉÓõÌɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯËÌɯÔɀÈÝÖÐÙɯÐÕÝÐÛõÌɯãɯÊÌÛÛÌɯÛÈÉÓÌɯÙÖÕËÌɯ

pour parler de la situation  ÈÊÛÜÌÓÓÌɯ ËÌɯ Óɀ ÍÎÏÈÕÐÚÛÈÕɯ ÌÛɯ ×ÖÜÙɯ õÝÖØÜÌÙɯ ÓÈɯ ÔÖÕÛõÌɯ ËÌɯ

ÓɀÌßÛÙõÔÐÚÔÌȮɯØÜÐɯÕɀÌÚÛɯ×ÈÚɯÕÖÜÝÌÈÜɯÌÕɯ ÍÎÏÈÕÐÚÛÈÕȮɯÌÛɯÓÈɯÍÈñÖÕɯËÖÕÛɯÐÓɯÌÚÛɯÙÌÝÌÕÜɯÚÜÙɯÓÈɯ

ÚÊöÕÌɯÐÕÛÌÙÕÈÛÐÖÕÈÓÌȭɯ(ÓɯàɯÈɯ×ÓÌÐÕɯËÌɯÊÏÖÚÌÚɯãɯËÐÙÌȮɯÑɀÌÚÚÈÐÌɯËÌɯÔÌɯÊÖÕÊÌÕÛÙÌÙɯÚÜÙɯËÌÜßɯ×ÈÙÛÐÌÚɯ

pour que ce soit clair pour vous.  

4ÕɯÛÈÉÓÌÈÜɯËÌɯÓɀ ÍÎÏÈÕÐÚÛÈÕȮɯÝÜɯËÌɯÓɀÌßÛõÙÐÌÜÙȮɯ×ÓÜÚɯ×ÌÚÚÐÔÐÚÛÌɯØÜÌɯÓÈɯÙõÈÓÐÛõ 

3ÖÜÛɯËɀÈÉÖÙËȮɯËÌ×ÜÐÚɯÔÖÕɯÈÙÙÐÝõÌɯÌÕɯ%ÙÈÕÊÌɯÌÛɯÈÜÚÚÐɯØÜÈÕËɯÑɀõÛÈÐÚɯÈÜɯ3ÈËÑÐÒÐÚÛÈÕɯÖÜɯËÈÕÚɯ

ËɀÈÜÛÙÌÚɯ ×ÈàÚȮɯ ÚÖÜÝÌÕÛȮɯ ÓÈɯ ÙõÈÊÛÐÖÕɯ ËÌÚɯ ÎÌÕÚɯ ØÜÈÕËɯ ÖÕɯ ×ÈÙÓÌɯ ËÌɯ Óɀ ÍÎÏÈÕÐÚÛÈÕȮɯ ÊɀÌÚÛɯ

ÓɀÈÍÍÖÓÌÔÌÕÛɯÎõÕõÙÈÓȮɯ×ÈÙÊÌɯØÜÌɯÓÌÚɯÔõËÐÈÚɯÕÌɯÔÌÛÛÌÕÛɯÌÕɯõÝÐËÌÕÊÌɯØÜÌɯÓÌÚɯÊÈÛÈÚÛÙÖ×ÏÌÚȮɯÓÌɯ

ÊÏÈÖÚɯÛÖÛÈÓȭɯ)ÌɯÝÖÜËÙÈÐÚɯÍÈÐÙÌɯØÜÌÓØÜÌÚɯÙÌÊÛÐÍÐÊÈÛÐÍÚȭɯ"ɀÌÚÛɯÝÙÈÐȮɯÓÈɯÚÐÛÜÈÛÐÖÕɯÌÚÛɯÛÙöÚɯËÐÍÍÐÊÐÓÌȮɯ

mais la vie continue. Les universités, les écoles de filles et de garçons, la vie quotidienne 

ÈÝÈÕÊÌÕÛȭɯ(ÓɯàɯÈɯ×ÙÌÚØÜÌɯÈÜÛÈÕÛɯËÌɯÍÐÓÓÌÚɯØÜÐɯÚÌɯÙÌÕËÌÕÛɯãɯÓɀõÊÖÓÌɯØÜÌɯËÌɯÎÈÙñÖÕÚȭɯ+ÌÚɯ

universités sont pleines de filles et de garçons. Il y a quinze ans, juste après la chute des 
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ÛÈÓÐÉÈÕɯȹƖƔƔƕȺȮɯÖÕɯÕɀÈÝÈÐÛɯ×ÈÚ grand monde, surtout parmi les filles, peu de bachelièr.e.s. 

,ÈÐÚȮɯÔÈÐÕÛÌÕÈÕÛȮɯÐÓɯàɯÈɯËÌÚɯÔÐÓÓÐÌÙÚɯÌÛɯËÌÚɯÔÐÓÓÐÌÙÚɯËɀÜÕÐÝÌÙÚÐÛÈÐÙÌÚȮɯÊɀÌÚÛ-à-dire de jeunes 

ÛÐÛÜÓÈÐÙÌÚɯËÌɯÓÐÊÌÕÊÌÚɯÌÛɯËÌɯÔÈćÛÙÐÚÌÚȮɯØÜɀÐÓÚɯÚÖÐÌÕÛɯÍÖÙÔõÚɯãɯÓɀÐÕÛõÙÐÌÜÙɯËÌɯÓɀ ÍÎÏÈÕÐÚÛÈÕȮɯØÜɀÐÓÚ 

ÈÐÌÕÛɯÍÈÐÛɯËÌÚɯõÛÜËÌÚɯÚÜ×õÙÐÌÜÙÌÚɯãɯÓɀÌßÛõÙÐÌÜÙȭɯ,ÈÐÕÛÌÕÈÕÛɯÐÓÚɯÚÖÕÛɯÙÌÕÛÙõÚɯÌÕɯ ÍÎÏÈÕÐÚÛÈÕȭɯ

En 2001 et 2002, on cherchait des personnes qualifiées partout, pour occuper des postes dans 

les ministères et surtout au parlement. Pour devenir député, on cherchait, on ne trouvait 

personne. Maintenant, pour chaque poste, il y a des listes de centaines et de centaines de 

candidat.e.s, y compris pour les postes les plus bas. Donc, les images et les informations qui 

passent par les médias reflètent une certaine réaÓÐÛõȮɯÔÈÐÚɯÊÌɯÕɀÌÚÛɯ×ÈÚɯÓÈɯÝÐÌɯØÜÖÛÐËÐÌÕÕÌɯËÌɯ

la population et des gens qui habitent en Afghanistan.  

(ÓɯàɯÈɯËÌÚɯáÖÕÌÚɯÙÖÜÎÌÚɯ×ÈÙɯÙÈ××ÖÙÛɯÈÜßɯØÜÌÚÛÐÖÕÚɯËÌɯÚõÊÜÙÐÛõȮɯÊɀÌÚÛɯÝÙÈÐȮɯÚÜÙɯÓÌÚØÜÌÓÓÌÚɯÑÌɯÝÈÐÚɯ

ËÖÕÕÌÙɯÜÕɯ×ÌÜɯËɀÌß×ÓÐÊÈÛÐÖÕÚȭɯ5ÖÜÚɯõÛÐÌáɯËÌÚɯÔÐÓÓÐÖÕÚɯÌÛɯËÌÚɯÔÐÓÓÐÖÕÚɯÑÜÚØÜɀÌÕɯƖƔƔƕɯãɯÕÖÜÚɯ

soutenir pour chasser les taliban du pouvoir et trouver une solution aux problèmes de 

Óɀ ÍÎÏÈÕÐÚÛÈÕȭɯ$ÕɯƖƔƔƕȮɯÐÓɯàɯÈɯÌÜɯÓÌÚɯÈÛÛÈØÜÌÚɯÈÜßɯ$ÛÈÛÚ-Unis19 et après, tout a changé. Les 

armées de 51 pays sont venues en Afghanistan. Elles ont chassé les taliban, ont installé le 

gouvernement afghan Ȱɯ×ÈÙɯÓÈɯÚÜÐÛÌȮɯÓÈɯ"ÖÕÚÛÐÛÜÛÐÖÕɯÈɯõÛõɯÝÖÛõÌɯȹƖƔƔƘȺȭɯ%ÐÕÈÓÌÔÌÕÛȮɯÓɀ$ÛÈÛɯÚɀÌÚÛɯ

ÔÐÚɯÌÕɯ×ÓÈÊÌȭɯ3ÖÜÛɯÈÓÓÈÐÛɯÉÐÌÕȮɯÓÈɯÙÌÊÖÕÚÛÙÜÊÛÐÖÕɯÈɯÊÖÔÔÌÕÊõȮɯÓÌÚɯÜÕÐÝÌÙÚÐÛõÚɯÚɀÖÜÝÙÈÐÌÕÛɯÓÌÚɯ

unes après les auÛÙÌÚȭɯ(ÓɯÕɀàɯÈÝÈÐÛɯ×ÈÚɯØÜÌɯÓÌÚɯÜÕÐÝÌÙÚÐÛõÚɯËɀ$ÛÈÛȮɯÔÈÐÚɯÈÜÚÚÐɯÓÌÚɯÜÕÐÝÌÙÚÐÛõÚɯ

×ÙÐÝõÌÚȮɯËÌÚɯõÊÖÓÌÚɯËɀ$ÛÈÛɯÌÛɯËÌÚɯõÊÖÓÌÚɯ×ÙÐÝõÌÚȭɯ ÝÌÊɯÉÌÈÜÊÖÜ×ɯËɀÌÕÛÏÖÜÚÐÈÚÔÌȮɯÛÖÜÛɯÓÌɯ

monde se mettait au travail, à apprendre et à construire. Je peux dire que la reconstruction 

ËÜÙÈÕÛɯÊÌÚɯÈÕÕõÌÚɯÌÕɯ ÍÎÏÈÕÐÚÛÈÕȮɯÊɀõÛÈÐÛɯÌÕɯØÜÌÓØÜÌɯÚÖÙÛÌɯËÌÜßɯÚÐöÊÓÌÚɯËÌɯÊÖÕÚÛÙÜÊÛÐÖÕɯãɯÓÈɯ

ÍÖÐÚȭɯ,÷ÔÌɯÊÏÖÚÌɯÈÜɯÕÐÝÌÈÜɯËÌÚɯõÛÜËÌÚȭɯ#ÖÕÊȮɯÐÓɯàɯÈÝÈÐÛɯÜÕÌɯÝÖÓÖÕÛõɯËɀÈÝÈÕÊÌÙɯÌÛɯÈÜÚÚÐɯËÌÚɯ

moyens qui étaient mis à disposition. Les résultats sont toujours là, ils ne sont pas perdus. 

Qui a intérêt au maintien ou au retour des taliban  ? 

#Ì×ÜÐÚɯ ÓÌɯ ËõÉÜÛȮɯ ÊÌ×ÌÕËÈÕÛȮɯ ÊɀÌÚÛ-à-dire depuis 2001, 2002, 2003, les Américains 

pourchassaient les taliban dans le fin fond des montagnes de Tora Bora20. Si un certain 

ÕÖÔÉÙÌɯËɀÌÕÛÙÌɯÝÖÜÚɯÚÌɯÙÈ××ÌÓÓÌÕÛɯ3ÖÙÈɯ!ÖÙÈȱɯ 

Je vais raconter une petite histoire. Une vingtaine de députées afghanes étaient venues, à 

cette date - ÊɀõÛÈÐÛɯÍÐÕɯƖƔƔƘɯ- ãɯ/ÈÙÐÚȮɯÐÕÝÐÛõÌÚɯ×ÈÙɯÓɀÈÔÉÈÚÚÈËÌɯËɀ ÔõÙÐØÜÌȭɯ+ɀÈÔÉÈÚÚÈËÌÜÙɯ

en personne a accueilli toutes ces dé×ÜÛõÌÚɯËÈÕÚɯÓÌɯÑÈÙËÐÕɯËÌɯÓɀÈÔÉÈÚÚÈËÌȭɯ4ÕÌɯËÌɯÊÌÚɯ

Ëõ×ÜÛõÌÚɯ Èɯ ×ÖÚõɯ ÜÕÌɯ ØÜÌÚÛÐÖÕɯ ãɯ ÓɀÈÔÉÈÚÚÈËÌÜÙȯɯ ɋ ,ÖÕÚÐÌÜÙɯ ÓɀÈÔÉÈÚÚÈËÌÜÙȮɯ ÝÖÜÚȮɯ ÓÌÚɯ

Américains, vous nous mentez. Sur quel point  ? Si vous avez la possibilité de me répondre, 

cela nous arrangera. Soit, vous êtes cette armée la plus puissante du monde, comme vous le 

prétendez, capable de capturer des petites voitures ou un individu qui se déplacent sur la 

ÛÌÙÙÌȮɯÊÈÙɯÝÖÜÚɯÓÌÚɯÛÙÖÜÝÌáɯÖķɯØÜɀÐÓÚɯÚÌɯÛÙÖÜÝÌÕÛȭɯ2ÖÐÛȮɯÝÖÜÚɯÕɀ÷ÛÌÚɯ×ÈÚɯÊÌÛÛÌɯÈÙÔõÌɯ×ÜÐÚÚÈÕÛÌȮɯ

ou alors, voÜÚɯÝÖÜÓÌáɯÝÙÈÐÔÌÕÛɯÎÈÙËÌÙɯÝÐÝÈÕÛÚɯÓÌÚɯÛÈÓÐÉÈÕȭɯ$ÛɯÝÖÜÚɯÕɀÈÝÌáɯ×ÈÚɯÝÙÈÐÔÌÕÛɯ

ÓɀÐÕÛÌÕÛÐÖÕɯËÌɯÓÌÚɯÊÈ×ÛÜÙÌÙȭɯ"ÌÓÈɯÍÈÐÛɯØÜÈÛÙÌɯÖÜɯÊÐÕØɯÈÕÚɯØÜÌɯÝÖÜÚɯ÷ÛÌÚɯÓãɯÌÕɯÛÙÈÐÕɯËÌɯÕÖÜÚɯ

ÙÌÉÈÛÛÙÌɯÓÌÚɯÖÙÌÐÓÓÌÚɯÈÝÌÊɯ3ÖÙÈɯ!ÖÙÈɯÌÛɯ!ÌÕɯ+ÈËÌÕȮɯÌÛɯÝÖÜÚɯÕɀÈÙÙÐÝÌáɯ×ÈÚɯãɯÌÕɯÍÐÕÐÙȭɯ#ÖÕÊ, dites-

nous clairement : est-ce que vous nous mentez ? Soit, vous ne voulez pas prendre Ben Laden 

                                                             
19 11 septembre 2001, attentat cÖÕÛÙÌɯÓÌÚɯÛÞÐÕɯÛÖÞÌÙÚɯȹƗƔƔƔɯÔÖÙÛÚȺɯ×ÙõÊõËõɯ×ÈÙɯÓɀÈÚÚÈÚÚÐÕÈÛɯËÜɯ"ÖÔÔÈÕËÈÕÛɯ,ÈÚÚÖÜËȮɯÓÌɯƝɯ

septembre. 
20 Tora Bora, réseau de cavernes, dans les montagnes de Safed Koh, dans l'Est de l'Afghanistan, construit par les taliban 

pachtounes, qui a été le site de combats entre taliban et troupes américaines 



121 

 

 

ÌÛɯÝÖÜÚɯÕÌɯÝÖÜÓÌáɯ×ÈÚɯÝÙÈÐÔÌÕÛɯõÓÐÔÐÕÌÙɯÓÌÚɯÛÈÓÐÉÈÕȮɯÚÖÐÛɯÝÖÜÚɯÕɀ÷ÛÌÚɯ×ÈÚɯÊÌÛÛÌɯÈÙÔõÌɯ

puissante que vous prétendez être. »  

 ÜÑÖÜÙËɀÏÜÐȮɯƕƛ ans plus tard, on en est au même point.  

En 2010, il y a eu à Londres une conférence organisée par Monsieur Karzaï21 70 pays étaient 

invités, pour lancer son projet de « processus de paix » avec les taliban. En Afghanistan, 

200 ÈÚÚÖÊÐÈÛÐÖÕÚɯÌÛɯÖÙÎÈÕÐÚÈÛÐÖÕÚɯÌÕÝÐÙÖÕȮɯÚÊÈÕËÈÓÐÚõÌÚɯËÌɯÝÖÐÙɯØÜÌɯÓɀÖÕɯÐÕÝÐÛÈÐÛɯãɯ+ÖÕËÙÌÚɯ

70 ×ÈàÚɯ ÌÛɯ ØÜÌɯ ÓɀÖÕɯ ËÖÕÕÈÐÛɯ ÜÕÌɯ ×ÓÈÊÌɯ ÖÍÍÐÊÐÌÓÓÌȮɯ ÊɀÌÚÛ-à-dire une reconnaissance 

internationale à ce groupe terroriste, se sont alors mobilisées, pour mettre en place une 

importante contre -conférence afin de condamner cette initiative, et refuser toute négociation 

avec les taliban, avec un groupe mercenaire terroriste. Cette contre-conférence a rédigé une 

ÙõÚÖÓÜÛÐÖÕɯØÜÐɯÌÚÛɯ×ÈÙÝÌÕÜÌɯÌÕɯ%ÙÈÕÊÌȭɯ-ÖÜÚɯÈÝÐÖÕÚɯÌÕɯÊÏÈÙÎÌɯËÌɯÓɀÈ××ÖÙÛÌÙɯãɯ+ÖÕËÙÌÚɯÌÛɯËÌɯ

ÓÈɯ×ÓÈÊÌÙɯÚÜÙɯÓÈɯÛÈÉÓÌɯËÌɯÛÖÜÚɯÓÌÚɯ×ÈÙÛÐÊÐ×ÈÕÛÚȮɯÊÌɯØÜÐɯÈɯõÛõɯÍÈÐÛȮɯÔÈÓÎÙõɯÓɀÖ××ÖÚÐÛÐÖÕɯËÌÚɯ

organisateurs.  

Hélas, là, ÓÖÙÚɯËÌɯÓÈɯÊÖÕÍõÙÌÕÊÌɯËÌɯ+ÖÕËÙÌÚȮɯÈɯõÛõɯÓÌɯ×ÖÐÕÛɯËÌɯËõ×ÈÙÛɯËÌɯÓɀÖÍÍÐÊÐÈÓÐÚÈÛÐÖÕȮɯÊɀÌÚÛ-

à-dire de la reconnaissance officielle des taliban par le Comité international dont la France, 

Óɀ ÓÓÌÔÈÎÕÌȮɯÓɀ ÕÎÓÌÛÌÙÙÌɯÉÐÌÕɯÌÕÛÌÕËÜȮɯÌÛɯÓɀ ÔõÙÐØÜÌȭɯ#õÚÖÙÔÈÐÚȮɯÓÌɯɋ processus de paix » 

õÛÈÐÛɯÓÈÕÊõȭɯ ɯÊÌÛÛÌɯËÈÛÌȮɯÌÕɯ ÍÎÏÈÕÐÚÛÈÕȮɯÚɀÌÚÛɯÔÐÚÌɯÌÕɯ×ÓÈÊÌɯÜÕÌɯLoya Jirga, une grande 

assemblée, dont les membres étaient chargés de faire le processus de paix avec les taliban. 

Et cela se poursuit depuis.  

+ÌɯÙÌÛÙÈÐÛɯËÌɯÓɀ ÍÎÏÈÕÐÚÛÈÕ des troupes étrangères et les intérêts cachés 

/ÜÐÚɯÌÚÛɯÚÜÙÝÌÕÜÌɯÓÈɯØÜÌÚÛÐÖÕɯËÜɯÙÌÛÙÈÐÛɯËÌÚɯÛÙÖÜ×ÌÚɯõÛÙÈÕÎöÙÌÚɯËɀ ÍÎÏÈÕÐÚÛÈÕȭɯ"ɀõÛÈÐÛɯÓÈɯ

×õÙÐÖËÌɯËÌÚɯõÓÌÊÛÐÖÕÚɯ×ÙõÚÐËÌÕÛÐÌÓÓÌÚɯÌÕɯ%ÙÈÕÊÌɯȹƖƔƕƖȺȮɯÌÛɯ%ÙÈÕñÖÐÚɯ'ÖÓÓÈÕËÌɯÈɯ×ÙÐÚɯÓɀÐÕÐÛÐÈÛÐÝÌɯ

ËÌɯØÜÐÛÛÌÙɯÓɀ ÍÎÏÈÕÐÚÛÈÕȭɯ"ÌɯÙÌÛÙÈÐÛɯËÌÚɯÛÙÖÜ×ÌÚɯÍÙÈÕñÈÐÚÌÚȮɯØÜÐɯõÛÈÐÛɯÌÕÝÐÚÈÎõȮɯÕɀõÛÈÐÛɯ×ÈÚɯ

prévu avant 2014. Mais François Hollande a pris la décision ferme : « Si je deviens Président, 

je retire les troupes françaises. » Cela impliquait de lâcher les Américains seuls sur le terrain 

et de les laisser faire à leur guise avec les Anglais.  

Je suis alors venue en France à deux reprises, afin de contacter tout le monde. « Ne faites 

×ÈÚɯÊÌÓÈȮɯÕÌɯ×ÈÙÛÌáɯ×ÈÚɯËɀ ÍÎÏÈÕÐÚÛÈÕ ȯɯÊÌɯÕɀÌÚÛɯ×ÈÚɯÓÌɯÔÖÔÌÕÛȭ » On en était arrivé à un point 

où lɀÖÕɯÛÌÙÔÐÕÈÐÛɯÓÈɯÎÜÌÙÙÌɯÚÖÐÛɯËɀÜÕÌɯÔÈÕÐöÙÌɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌȮɯÚÖÐÛɯÔÐÓÐÛÈÐÙÌȮɯÚÖÐÛɯËÌɯÕɀÐÔ×ÖÙÛÌɯ

ØÜÌÓÓÌɯÔÈÕÐöÙÌȮɯ×ÖÜÙɯÚÛÈÉÐÓÐÚÌÙɯÓɀõÛÈÛɯÈÍÎÏÈÕȮɯÚÈÕÚɯÓÈÐÚÚÌÙɯËÌɯ×ÓÈÊÌɯãɯÓɀÌßÛÙõÔÐÚÔÌȭɯ)ɀÈÐɯ

rencontré Marie-&ÌÖÙÎÌɯ!ÜÍÍÌÛȮɯÑɀÈÐɯÙÌÕÊÖÕÛÙõɯÓɀ ÚÚÌÔÉÓõÌɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚȮɯÑɀÈÐɯÙÌÕcontré les 

×ÈÙÓÌÔÌÕÛÈÐÙÌÚɯãɯÓɀ ÚÚÌÔÉÓõÌɯÕÈÛÐÖÕÈÓÌȮɯÈÜɯ2õÕÈÛȮɯÓÌÚɯ×ÈÙÓÌÔÌÕÛÈÐÙÌÚɯÌÜÙÖ×õÌÕÕÌÚȭɯ)ɀÈÐɯ

ÐÕÚÐÚÛõɯÚÜÙɯÓÌɯÍÈÐÛɯØÜɀÐÓɯÕÌɯÍÈÓÓÈÐÛɯ×ÈÚɯØÜÌɯÓÈɯ%ÙÈÕÊÌɯØÜÐÛÛÌɯÓɀ ÍÎÏÈÕÐÚÛÈÕȮɯØÜÌɯÊÌɯÕɀõÛÈÐÛɯ×ÈÚɯÓÌɯ

moment. Cela aurait été un meilleur moment en 2001-2002 pour le retrait de toutes les 

ÈÙÔõÌÚɯõÛÙÈÕÎöÙÌÚɯËɀ ÍÎÏÈÕÐÚÛÈÕȮɯÜÕɯÈÕɯÈ×ÙöÚɯÓÌɯËõ×ÈÙÛɯËÌÚɯÛÈÓÐÉÈÕȭɯ,ÈÐÚɯÐÓɯàɯÈÝÈÐÛɯÈÓÖÙÚɯ

ËɀÈÜÛÙÌÚɯ×ÙÖÑÌÛÚȭɯ(ÓɯàɯÈÝÈÐÛɯËÌÚɯ×ÈàÚɯØÜÐɯÝÖÜÓÈÐÌÕÛɯÍÈÐÙÌɯËÌɯÓɀ ÍÎÏÈÕÐÚÛÈÕɯÓÈɯÛÌÙÙÌɯËÌɯ

×ÙÖËÜÊÛÐÖÕɯËÌɯ×ÈÝÖÛȭɯ ÜÑÖÜÙËɀÏÜÐȮɯÖÕɯÈÓÐÔÌÕÛÌɯƝƔǔɯËÌ la consommation mondiale. Ce qui 

ÙÌ×ÙõÚÌÕÛÌɯÌÕÛÙÌɯƛƔƔɯÌÛɯƕȭƔƔƔɯÔÐÓÓÐÈÙËÚɯËÌɯËÖÓÓÈÙÚɯËÌɯÙÌÝÌÕÜÚɯËÈÕÚɯÓɀõÊÖÕÖÔÐÌɯËÌɯÓÈɯ

×ÙÖËÜÊÛÐÖÕɯËÌɯÓÈɯËÙÖÎÜÌȭɯ"ÌÓÈȮɯÑÌɯÓÌɯÔÌÛÚɯËÌɯÊĠÛõȮɯÔ÷ÔÌɯÚÐɯÊɀÌÚÛɯÜÕÌɯØÜÌÚÛÐÖÕɯÍÖÕËÈÔÌÕÛÈÓÌȮɯ

car ce ne sont pas les Afghans qui font ce traÍÐÊȭɯ)ÌɯÕÌɯ×ÈÙÓÌɯ×ÈÚɯËɀÜÕÌɯÛÖÕÕÌȮɯËÌÜßɯÛÖÕÕÌÚɯ

mais bien de 700.000 ÛÖÕÕÌÚȮɯÝÙÈÐÔÌÕÛɯÜÕÌɯØÜÈÕÛÐÛõɯÊÖÓÖÚÚÈÓÌȭɯ(ÓɯÕÌɯÚɀÈÎÐÛɯ×ÈÚɯËɀÜÕɯÖÜɯËÌÜßɯ

                                                             
21 'ÈÔÐËɯ*ÈÙáÈĈȮɯ×ÙõÚÐËÌÕÛɯËÌɯÓÈɯ1õ×ÜÉÓÐØÜÌɯÐÚÓÈÔÐØÜÌɯËɀ ÍÎÏÈÕÐÚÛÈÕɯȹƖƔƔƘɯ- 2014) 



122 

 

 

containers, mais de milliers de containers ! Une grande partie des gens puissants de divers 

états y sont mêlés. Que ce soient des journalistes, des politiques, des ONG : une grande 

partie est alimentée par cet argent. On dépense ainsi quelques milliards en Afghanistan pour 

ÔÈÐÕÛÌÕÐÙɯÓÌÚɯ×ÌÙÛÜÙÉÈÛÐÖÕÚɯÌÛɯÍÈÐÙÌɯÓÌɯÔÈßÐÔÜÔɯËÌɯ×ÙÖÍÐÛÚȭɯ,ÈÐÚɯÊɀÌÚÛɯÜÕÌɯÈÜÛÙÌɯØÜÌÚÛÐÖÕȮɯ

laissons-la de côté. 

)ɀÌÕɯÝÐÌÕÚɯãɯÓÈɯÔÖÕÛõÌɯËÌÚɯÌßÛÙõÔÐÚÔÌÚȮɯÌÛɯãɯÓÈɯ×ÓÈÊÌɯØÜɀÖÕɯÝÈɯËÖÕÕÌÙɯÌÕɯ ÍÎÏÈÕÐÚÛÈÕɯãɯÊÌɯ

ÎÙÖÜ×ÌȮɯÌÛɯÈÜɯËÈÕÎÌÙɯØÜɀÐÓɯÊÖÔ×ÖÙÛÌɯÛÈÕÛɯ×ÖÜÙɯÓɀ ÍÎÏÈÕÐÚÛÈÕɯØÜÌɯ×ÖÜÙɯÓÌɯÔÖÕËÌȭɯ)ÌɯÝÐÚɯÌÕɯ

France et je vis en Afghanistan, des deux côtés : je vois comment les choses se passent. 

+ɀÈÚÚÌÔÉÓõÌɯÌÕɯÊÏÈÙÎÌɯËÜɯ×ÙÖÊÌÚÚÜÚɯËÌɯ×ÈÐß  ÙõÜÕÐÛɯÓɀ ÔõÙÐØÜÌȮɯÓɀ ÕÎÓÌÛÌÙÙÌȮɯÓɀ$ÛÈÛɯÈÍÎÏÈÕȮɯ

le Pakistan, des personnalités telles Monsieur Obama, Madame Clinton, des personnes bien 

perçues au niveau mondial, pour donner une façade ! Eh bien, ils nous ont imposé la venue 

de Gulbuddin Hekmatyar , ÊÏÌÍɯËÜɯ×ÈÙÛÐɯÌßÛÙõÔÐÚÛÌɯËÌɯÓɀ ÍÎÏÈÕÐÚÛÈÕȮɯÚÖÙÛÐɯ×ÖÜÙɯÓɀÖÊÊÈÚÐÖÕɯ

de la « liste noire des Nations Unies », et qui essayait de faire accepter le fameux processus 

de paix. On a également libéré plÜÚɯËÌɯƛȭƔƔƔɯËÌɯÚÌÚɯÏÖÔÔÌÚȮɯÈÜÛÌÜÙÚɯËɀÈÛÛÌÕÛÈÛÚɯËÈÕÚɯÛÖÜÛɯ

Óɀ ÍÎÏÈÕÐÚÛÈÕȮɯÌÛɯØÜÐȮɯÔÈÐÕÛÌÕÈÕÛȮɯÚÖÕÛɯÌÕɯÛÙÈÐÕɯËÌɯÚɀÐÔ×ÓÈÕÛÌÙɯËÈÕÚɯÛÖÜÛɯÓÌɯÕÖÙËɯËÜɯ×ÈàÚȭɯ

.ÕɯÓÌÚɯÈɯÓÐÉõÙõÚɯÌÕɯÔÌÛÛÈÕÛɯãɯÓÌÜÙɯËÐÚ×ÖÚÐÛÐÖÕɯÜÕÌɯÉÖÕÕÌɯÚÖÔÔÌɯËɀÈÙÎÌÕÛȭɯ.ÕɯÓÌÚɯÈɯÈÔÌÕõÚɯ

en grande pompe et ÈÝÌÊɯ×ÓÌÐÕɯËɀõÓÖÎÌÚɯËÈÕÚɯÜÕɯÚÈÓÖÕɯ×ÙÌÚÛÐÎÐÌÜßɯ×ÖÜÙɯÓÌÚɯÚÈÓÜÌÙɯ×ÈÙÊÌɯ

ØÜɀÐÓÚɯÈÝÈÐÌÕÛɯÈÊÊÌ×ÛõɯÓÌɯ×ÙÖÊÌÚÚÜÚɯËÌɯ×ÈÐßȭɯ 

#Ì×ÜÐÚɯÓɀÈÙÙÐÝõÌɯËÌɯ&ÜÓÉÜËËÐÕɯ'ÌÒÔÈÛàÈÙȮɯÓɀÐÕÚõÊÜÙÐÛõɯÈɯõÛõɯÔÜÓÛÐ×ÓÐõÌɯ×ÈÙɯËÐßɯÖÜɯÝÐÕÎÛȭɯ2ÐȮɯ

ÈÝÈÕÛȮɯÖÕɯÈÝÈÐÛɯÜÕɯÖÜɯËÌÜßɯÈÛÛÌÕÛÈÛÚɯ×ÈÙɯÔÖÐÚȮɯÊɀest à présent un ou deux par jour. Le nombre 

ËÌɯÔÖÙÛÚɯËĸɯãɯËÌÚɯÈÛÛÌÕÛÈÛÚɯÚÌɯÚÐÛÜÌɯÌÕÛÙÌɯƖƔƔɯÔÐÕÐÔÜÔɯãɯƕȭƔƔƔɯÖÜɯƖȭƔƔƔɯ×ÈÙɯÔÖÐÚȭɯ"ɀÌÚÛɯËÖÕÊɯ

õÕÖÙÔÌȭɯ/ÈÙɯÌßÌÔ×ÓÌȮɯãɯÓÈɯÚÜÐÛÌɯËÌɯÓɀÈÛÛÌÕÛÈÛɯØÜÐɯÈɯÌÜɯÓÐÌÜɯÐÓɯàɯÈɯËÌÜßɯÔÖÐÚɯãɯ*ÈÉÖÜÓȮɯ

officiellement, on a annoncé un peu moins de 100 morts et je ne sais combien de blessés, 

mais en fait il y a eu 278 morts sur place et plus de 1.000 blessés. Et combien sont morts par 

la suite ? On ne le sait pas. 

Le « processus de paix » avec les taliban 

)ɀÈÉÖÙËÌɯÜÕÌɯÈÜÛÙÌɯØÜÌÚÛÐÖÕȭɯ0Üelle a été la conséquence immédiate  de ce processus de paix, 

cet accord avec Monsieur 'ÌÒÔÈÛàÈÙȳɯ+ɀÌßÖËÌ ! Vous avez vu les Afghans arriver en 

3ÜÙØÜÐÌȮɯÌÕɯ$ÜÙÖ×Ìȭɯ(ÓɯàɯÈɯËÖÕÊɯÌÜɯÜÕÌɯÝÈÎÜÌɯËɀÐÔÔÐÎÙÈÛÐÖÕɯ×ÈÙɯ×ÌÜÙɯËÌɯÙÌÝÐÝÙÌɯÊÌɯØÜɀÐÓÚɯ

avaient vécu : la guerrÌɯãɯÓɀÐÕÛõÙÐÌÜÙɯËÌɯÓɀ ÍÎÏÈÕÐÚÛÈÕȭɯ+ÌÚɯÎÌÕÚɯÊÖÕÕÈÐÚÚÈÐÌÕÛɯÓÈɯËÜÙÌÛõȮɯÓÈɯ

ÊÙÜÈÜÛõɯËÌÚɯÏÖÔÔÌÚɯËɀ'ÌÒÔÈÛàÈÙȭɯ"ÖÔÔÌÕÛɯÖÕÛ-ils réagi ? Ils ont fui. Combien sont morts 

dans les océans ȳɯ"ÖÔÉÐÌÕɯÚÌɯÚÖÕÛɯ×ÌÙËÜÚɯËÈÕÚɯÓÌÚɯÍÖÙ÷ÛÚɯËÌÚɯ×ÈàÚɯØÜɀÐÓÚɯÛÙÈÝÌÙÚÈÐÌÕÛɯ

clandestinement ȳɯ 3ÖÜÛɯ ÊÌÓÈȮɯ ÊɀÌÚÛɯ ÝÙÈÐÔÌÕÛɯ ÐÕÈÊÊÌ×ÛÈÉÓÌɯ ×ÖÜÙɯ ÕÖÜÚɯ ãɯ ÓɀÐÕÛõÙÐÌÜÙɯ ËÌɯ

Óɀ ÍÎÏÈÕÐÚÛÈÕȮɯ×ÈÙÊÌɯØÜÌɯÊɀÌÚÛɯÛÖÜÛÌɯÜÕÌɯÊÖÜÊÏÌɯÔÖàÌÕÕÌɯÌÛɯÐÕÛÌÓÓÌÊÛÜÌÓÓÌɯËÌɯÓÈɯ×Ö×ÜÓÈÛÐÖÕɯ

ØÜÐɯÈɯõÔÐÎÙõȭɯ"ɀÌÚÛɯÈÜÚÚÐɯÜÕÌɯ×ÙÖÉÓõÔÈÛÐØÜÌɯ×ÖÜÙɯÓɀ$ÜÙÖ×ÌȮɯØÜÌɯÊÌÛÛÌɯ×Ö×ÜÓÈÛÐÖÕɯØÜÐɯÈÙÙÐÝÌȮɯ

alors que déjà, ici, en France se posent des problèmes de chômage, de niveau de vie qui 

baisse tous les jours ; cette arrivée massive représente une difficulté supplémentaire que je 

comprends parfaitement. 

Je dois à présent soulever un autre point : la négociation du processus la paix avec les taliban 

qui se poursuit. Les Etats-4ÕÐÚɯÌÛɯÓɀ$ÜÙÖ×ÌɯÖÕÛɯÛÈÙËõɯËÈÕÚɯÊÌɯ×ÙÖÊÌÚÚÜÚ ; et il faut à présent 

×ÙÌÕËÙÌɯÌÕɯÊÖÔ×ÛÌɯÓɀÈÙÙÐÝõÌɯËÌɯ#ÈÌÚÏɯÌÕɯ ÍÎÏÈÕÐÚÛÈÕȭɯ+ɀÖÉÑÌÊÛÐÍɯËÌɯÎÈÙËÌÙɯÊÌɯÎÙÖÜ×Ìɯ

extrémiste en Afghanistan, proÊöËÌɯËɀÜÕÌɯÝÖÓÖÕÛõɯËõÓÐÉõÙõÌɯËÌɯÊÏÌÙÊÏÌÙɯãɯ×ÌÙÛÜÙÉÌÙɯÓÈɯ

ÚÐÛÜÈÛÐÖÕɯËÌɯÓɀ ÚÐÌɯÊÌÕÛÙÈÓÌɯ×ÖÜÙɯÊÖÕÛÙÈÐÕËÙÌɯÓÌÚɯ1ÜÚÚÌÚɯËɀÜÕÌɯ×ÈÙÛȮɯÌÛȮɯËÌɯÓɀÈÜÛÙÌɯÊĠÛõɯ×ÖÜÙɯ
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ÍÈÐÙÌɯÈÝÈÕÊÌÙɯÓÈɯ×ÖÚÐÛÐÖÕɯËÌɯÓɀ ÔõÙÐØÜÌɯÌÛɯËÌɯÓɀ.ÊÊÐËÌÕÛɯÌÕɯ2àÙÐÌȭɯ(ÓɯÚɀÈÎÐÛɯËÖÕÊȮɯØÜÌÓØÜÌɯ×ÈÙÛȮɯ

ËɀÖÜÝÙÐÙɯÜÕÌɯÈÜÛÙÌɯ×ÖÊÏÌɯËÌɯÎÜÌÙÙÌɯÊÖÕÛÙÌɯÓɀ(ÙÈÕɯÌÛɯÓÈɯ1ÜÚÚÐÌɯÌÕɯ ÍÎÏÈÕÐÚÛÈÕȭɯ#Ì×ÜÐÚɯÈÜɯ

ÔÖÐÕÚɯÜÕÌɯØÜÐÕáÈÐÕÌɯËɀÈÕÕõÌÚȮɯÌÕɯÌÍÍÌÛȮɯÐÓɯÈɯõÛõɯÛÌÕÛõɯËÌɯËÐÍÍõÙÌÕÛÌÚɯÔÈÕÐöÙÌÚɯËÌɯÍÖÙÔÌÙɯÜÕÌɯ

ÈÙÔõÌɯÊÖÕÛÙÌɯÓɀ(ÙÈÕɯËÌ×ÜÐÚɯÓɀ ÍÎÏÈÕÐÚÛÈÕȭɯ"ÌÓÈɯÕÌɯÍÖÕÊÛÐÖÕÕÌÙÈɯ×ÈÚ ȯɯÊɀÌÚÛɯÊÖÔÔÌɯÚÐɯon 

cherchait à constituer en France un groupe pour faire la guerre à la Belgique ! Est-ce que 

ÊɀÌÚÛɯ×ÖÚÚÐÉÓÌ ȳɯ-ÖÕȭɯ(ÓɯÕɀàɯÈɯ×ÈÚɯËÌɯ%ÙÈÕñÈÐÚɯ×ÖÜÙɯÍÈÐÙÌɯÓÈɯÎÜÌÙÙÌɯãɯɯÓÈɯ!ÌÓÎÐØÜÌɯÌÛɯÐÓɯÕɀàɯÈɯ×ÈÚȮɯ

ÌÕɯ ÍÎÏÈÕÐÚÛÈÕȮɯËÌɯ×Ö×ÜÓÈÛÐÖÕɯ×ÖÜÙɯÈÓÓÌÙɯÌÕɯÎÜÌÙÙÌɯÊÖÕÛÙÌɯÓɀ(ÙÈÕȮɯÕÐɯÓɀ.ÜáÉõÒÐÚÛÈÕȮɯÕÐɯÓÌɯ

Turkménistan, ni le Tadjikistan. Mais par contre, contre le Pakistan, oui.  

!ÐÌÕɯÚĸÙȮɯÓɀ(ÙÈÕɯÌÛɯÓÈɯ1ÜÚÚÐÌɯÕÌɯÙÌÚÛÌÕÛɯ×ÈÚɯÊÖÔ×ÓöÛÌÔÌÕÛɯÚ×ÌÊÛÈÛÌÜÙÚȭɯ(ÓÚɯÖÕÛɯËÌÚɯÔÌÙÊÌÕÈÐÙÌÚȮɯ

qui sont des taliban, payés plus cher ; une partie de ces taliban est aux ordres de la Russie 

ÌÛɯÓɀÈÜÛÙÌɯ×ÈÙÛÐÌɯÈÜßɯÖÙËÙÌÚɯËÌɯÓɀ(ÙÈÕȭɯ.ÕɯÈȮɯãɯ×ÙõÚÌÕÛȮɯØÜÈÛÙÌɯÚÖÙÛÌÚɯËÌɯÛÈÓÐÉÈÕ : le taliban du 

/ÈÒÐÚÛÈÕȮɯ ÓÌɯ ÛÈÓÐÉÈÕɯ ËÌɯ Óɀ(ÙÈÕȮɯ ÓÌɯ ÛÈÓÐÉÈÕɯ ËÌɯ ÓÈɯ 1ÜÚÚÐÌɯ ÌÛɯ ÓÌɯ ÛÈÓÐÉÈÕɯ ËÌɯ Óɀ ÍÎÏÈÕÐÚÛÈÕȭɯ

Considérons que 40 à 50 % du territoire en dehors des villes est sous leur contrôle et sous 

celui de Daesh. Leurs munitions sont beaucoup plus sophistiquées que celles de nos soldats. 

Ils sont aussi bien nourris. Par ailleurs, nos soldats quand ils se trouvent face aux taliban 

ÕɀÖÕÛɯ×ÈÚɯle droit de tirer. Par contre, eux, ils ont le droit de tirer  ! Il y a donc une volonté de 

ÓÈɯ×ÈÙÛɯËÌɯÓɀ$ÛÈÛȮɯÈÝÌÊȮɯÉÐÌÕɯÚĸÙȮɯÌÕÊÖÙÌȮɯÓÌÚɯ ÔõÙÐÊÈÐÕÚȱɯ+ɀ$ÜÙÖ×ÌɯÌÚÛɯÉÐÌÕɯÈÉÚÌÕÛÌɯËÈÕÚɯ

ÊÌÛÛÌɯÏÐÚÛÖÐÙÌȱɯ#ÌɯÛÖÜÛÌɯÍÈñÖÕȮɯÓɀ$ÜÙÖ×ÌɯÕɀÌßÐÚÛÌɯ×ÈÚȮɯÌÛɯÊɀÌÚÛɯÎÙÈÝÌ ! Il ÍÈÜÛɯØÜÌɯÓɀ$ÜÙÖ×ÌɯÈÐÛɯ

sa parole. La France, elle-même, en tant que cinquième puissance mondiale, doit prendre sa 

×ÓÈÊÌɯÌÛɯÈÍÍÐÙÔÌÙɯÚÈɯ×ÈÙÖÓÌȭɯ(ÓɯÍÈÜÛɯØÜɀÌÓÓÌɯ×ÙÌÕÕÌɯÚÌÚɯÙÌÚ×ÖÕÚÈÉÐÓÐÛõÚɯÍÈÊÌɯãɯÊÌÛÛÌɯÔÖÕÛõÌɯËÌɯ

ÓɀÌßÛÙõÔÐÚÔÌɯËÈÕÚɯÜÕÌɯ×ÈÙÛÐÌɯËÌɯÓÈɯ×ÓÈÕöÛÌȭɯ 

Les ÊÖÕÚõØÜÌÕÊÌÚȮɯØÜɀÖÕɯÓÌɯÝÌÜÐÓÓÌɯÖÜɯÕÖÕȮɯ×ÈÙÝÐÌÕËÙÖÕÛɯËÐÙÌÊÛÌÔÌÕÛɯÐÊÐȭɯ$ÕɯÌÍÍÌÛȮɯÚÐɯÓÌÚɯ

taliban gagnent par la guerre ou par le « processus de paix », il y aura à compter, au 

ÔÐÕÐÔÜÔȮɯÚÜÙɯƙɯãɯƚɯÔÐÓÓÐÖÕÚɯËÌɯ×ÌÙÚÖÕÕÌÚɯØÜÐɯØÜÐÛÛÌÙÖÕÛɯÓɀ ÍÎÏÈÕÐÚÛÈÕȭɯ#ÖÕÊȮɯÜÕɯÌßode 

massif de 3 à 4 ÔÐÓÓÐÖÕÚɯËÌɯ×ÌÙÚÖÕÕÌÚɯÌÕɯËÐÙÌÊÛÐÖÕɯËÌɯÓɀ$ÜÙÖ×Ìȭɯ0ÜɀÜÕɯÛÌÙÙÐÛÖÐÙÌɯÈÜÚÚÐɯ

ÐÔÔÌÕÚÌɯØÜÌɯÓɀ ÍÎÏÈÕÐÚÛÈÕȮɯÔÖÕÛÈÎÕÌÜßȮɯÜÕÌɯÚÖÙÛÌɯËÌɯÍÖÙÛÌÙÌÚÚÌȮɯÚÖÐÛɯËÈÕÚɯÓÌÚɯÔÈÐÕÚɯ

ËɀÌßÛÙõÔÐÚÛÌÚɯãɯ×ÙõÚÌÕÛɯ×ÖÜÙÊÏÈÚÚõÚȮɯËÌɯ2àÙÐÌȮɯËÌɯ3ÜÙØÜÐÌȮɯÌÛÊȭȭȭ ! Les gens vont avoir de 

beaux jours devant eux : il faut compter que la sécurité en soit perturbée pendant de longues 

années.  

Je veux maintenant interpeller nos ami.e.s du Parlement européen pour leur demander 

ÚÖÓÌÕÕÌÓÓÌÔÌÕÛɯÓɀÈÙÙ÷ÛɯËÜɯ×ÙÖÊÌÚÚÜÚɯËÌɯ×ÈÐßȭɯ(ÓɯÍÈÜÛɯØÜÌɯÓɀEurope intervienne dans cette 

affaire. Ou peut-être faudra-t-ÐÓɯÙÌ×ÙÌÕËÙÌɯÓÈɯÔ÷ÔÌɯÔõÛÏÖËÌɯØÜÌɯÊÌÓÓÌɯØÜÌɯÑɀÈÐɯÜÛÐÓÐÚõÌɯ

lorsque je me suis mobilisée contre les taliban dans les années ƕƝƝƔɯÌÛɯÑÜÚØÜɀÌÕɯƖƔƔƘȮɯƖƔƔƙ ? 

Faut-il que je redémarre la même action ? Or ÊÌɯÕɀÌÚÛɯ×ÈÚɯÚÐÔ×ÓÌÔÌÕÛɯÓɀ ÍÎÏÈÕÐÚÛÈÕɯØÜÐɯÌÚÛɯ

ÌÕɯÑÌÜȮɯÐÓɯàɯÈɯÜÕɯÐÔ×ÈÊÛɯÈÜɯÕÐÝÌÈÜɯËÌɯÉÐÌÕɯËɀÈÜÛÙÌÚɯ×ÈàÚȭɯ"ÖÔÔÌɯÑÌɯÊÖÕÕÈÐÚɯÓÈɯ%ÙÈÕÊÌȮɯÑɀàɯÈÐɯ

ÝõÊÜȮɯÑÌɯÊÖÔ×ÙÌÕËÚɯ×ÈÙÍÈÐÛÌÔÌÕÛɯÓÈɯÊÖÕÚõØÜÌÕÊÌɯÚÜÙɯÓÈɯ%ÙÈÕÊÌȮɯÊÖÔÔÌɯ×ÖÜÙɯÓɀ$ÜÙÖ×Ì ȯɯÊɀÌÚÛɯ

automatique. 

Et pourquoi p as la laïcité ? 

5ÖÐÓãɯ ÓɀÌß×ÖÚõɯ ÙÈ×ÐËÌɯ ËÌÚɯ ×ÙÖÉÓõÔÈÛÐØÜÌÚɯ ÈÊÛÜÌÓÓÌÚɯ ÌÕɯ  ÍÎÏÈÕÐÚÛÈÕȭɯ  ÉÖÙËÖÕÚɯ ×ÖÜÙɯ

terminer un autre sujet, celui de la laïcité. Un certain nombre de pays sont déjà convaincus 

ØÜÌɯÓÈɯÓÈĈÊÐÛõɯÌÚÛɯÜÕÌɯÊÏÈÕÊÌȮɯØÜÌɯÊɀÌÚÛɯÜÕɯÉÐÌÕɯãɯ×ÈÙÛÈÎÌÙȮɯÊÖÔÔÌ ÓÌÚɯ#ÙÖÐÛÚɯËÌɯÓɀ'ÖÔÔÌȭɯ

#ÌÚɯ×ÈàÚɯÊÖÔÔÌɯÓÈɯ/ÖÓÖÎÕÌɯÌÛɯÓɀ ÍÎÏÈÕÐÚÛÈÕɯÚÖÕÛɯËÐÙÐÎõÚ « ËɀÌÕɯÏÈÜÛ », rarement les choses 

viennent de la base. Aux Nations Unies, au Parlement européen, ce serait une très bonne 
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ÊÏÖÚÌɯËÌɯÛÙÈÝÈÐÓÓÌÙɯÚÜÙɯÓɀÐËõÌɯËÌɯÓÈɯÓÈĈÊÐÛõȭɯ"ÌɯÚÌÙÈit un bon projet commun de travailler sur 

une charte de la laïcité pendant un, deux, trois ans, de la mettre sur la table, que ce soit une 

ÊÏÈÙÛÌɯãɯÓÈØÜÌÓÓÌɯÓÌÚɯ×ÈàÚɯÈËÏöÙÌÕÛɯÊÖÔÔÌɯ×ÖÜÙɯÓÌÚɯ#ÙÖÐÛÚɯËÌɯÓɀ'ÖÔÔÌȭɯ 

Merci. 

Applaudissements. 

 

 

DÉBAT  

 

"ÓÈÐÙÌɯ#.-9$+ 

,ÌÙÊÐȮɯ2ÏÖÜÒÙÐÈȭɯ,ÖÐȮɯËÈÕÚɯÊÌÚɯËÌÜßɯÌßÌÔ×ÓÌÚȮɯÑÌɯÝÖÐÚɯ×ÓÜÚÐÌÜÙÚɯ×ÖÐÕÛÚɯÊÖÔÔÜÕÚȭɯ#ɀÈÉÖÙËȮɯ

-ÐÕÈɯÈɯÛÌÕÜɯãɯ×ÖÙÛÌÙɯÜÕɯÔÌÚÚÈÎÌɯËɀÌÚ×ÖÐÙȭɯ$ÛɯÚÐɯ2ÏÖÜÒÙÐÈɯÕÌɯÓɀÈɯ×ÈÚɯÍÈÐÛɯÌß×ÓÐÊÐÛÌÔÌÕÛȮɯÌÓÓÌɯ

ÙÌÑÖÐÕÛɯ"ÈÙÐÕÌɯËÈÕÚɯÚÖÕɯÔÌÚÚÈÎÌɯËÌɯ×ÙÖÚ×ÌÊÛÐÝÌȭɯ2ÐɯÊÌɯÕɀÌÚÛɯ×ÈÚɯËÌɯÓɀÌÚ×ÖÐÙɯËÐÙÌÊÛȮɯÊɀÌÚÛɯÈÜɯ

ÔÖÐÕÚɯÓÈɯÙÌÊÏÌÙÊÏÌɯËɀÜÕÌɯÝÖÓÖÕÛõȮɯËɀÜÕÌɯËÌÔÈÕËÌȮɯËɀÜÕÌɯÚÜ××ÓÐØÜÌɯØÜÐɯÕÖÜÚɯÌÚÛɯÍÈÐÛÌɯËÌɯ

contribuer à une prospective laïque. 

+ÌɯËÌÜßÐöÔÌɯ×ÖÐÕÛɯÊÖÔÔÜÕɯØÜÌɯÑÌɯÝÖÐÚɯËÈÕÚɯÊÌÚɯËÌÜßɯÌßÌÔ×ÓÌÚȮɯÊɀÌÚÛɯÜÕÌɯÙõÎÙÌÚÚÐÖÕɯËÌÚɯ

pays qui ont vécu à un certain moment sous régime communiste ou sous dirigeants 

ËõÔÖÊÙÈÛÌÚȮɯÔ÷ÔÌɯÚÐɯÖÕɯÓɀÈɯØÜÌÓØÜÌÍÖÐÚɯÜÕɯ×ÌÛÐÛɯ×ÌÜɯÐËõÈÓÐÚõȮɯÖķɯÜÕÌɯÎÙÈÕËÌɯÊÜÓÛÜÙÌɯÈɯ×Üɯ

Úɀõ×ÈÕÖÜÐÙɯȹ+Èɯ/ÌÙÚÌɯõÛÈÐÛɯÜÕɯ×ÈàÚɯËÌɯÎÙÈÕËÌɯÊÜÓÛÜÙÌȺȭɯ.ÙɯÊÌÚɯ×ÈàÚɯÖÕÛɯÚÜÉÐɯÓÈɯÙõÎÙÌÚÚÐÖÕȭɯ 

Le troisième poÐÕÛɯÊÖÔÔÜÕɯØÜÌɯÑɀÌÕÛÌÕËÚɯËÈÕÚɯÓÌÜÙÚɯÛõÔÖÐÎÕÈÎÌÚȮɯËÈÕÚɯÓÌÜÙÚɯËÌÚÊÙÐ×ÛÐÖÕÚɯ

ÌÛɯÓÌÜÙÚɯÈÕÈÓàÚÌÚȮɯÊɀÌÚÛɯÓÈɯÊÖÔ×ÓÐÊÐÛõɯËÌÚɯËÐÍÍõÙÌÕÛÚɯÙõÈÊÛÐÖÕÕÈÐÙÌÚȮɯËÌÚɯÙõÈÊÛÐÖÕÕÈÐÙÌÚɯËÌɯÛÖÜÛɯ

×ÖÐÓȮɯÚÐɯÑɀÖÚÌɯËÐÙÌȮɯÊÖÕÛÙÌɯÓÌÚɯÍÌÔÔÌÚȭɯ+ÈɯÍÌÔÔÌȮɯÓÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯÚÖÕÛɯÓɀÌÕÕÌÔÐɯËÌɯÛÖÜÚɯÓÌÚ régimes 

ÈÜÛÖÙÐÛÈÐÙÌÚȮɯØÜɀÐÓÚɯÚÖÐÌÕÛɯËɀÖÙÐÎÐÕÌɯÙÌÓÐÎÐÌÜÚÌɯÖÜɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌȭɯ5ÖÐÓãɯÓÈɯ×ÙÌÔÐöÙÌɯÚàÕÛÏöÚÌȭɯ

,ÈÐÕÛÌÕÈÕÛȮɯÊɀÌÚÛɯãɯÝÖÜÚȭ 

 

 ÕÕÐÌɯ&4(++$1,$ 

Merci pour vos témoignages. Je retiens la dernière proposition de Shoukria sur cette Charte 

internationale et rel ie cela, peut-être, à un nouveau Pékin. Un nouveau Pékin (pas forcément 

ãɯ/õÒÐÕɯÈÜɯÚÌÕÚɯÎõÖÎÙÈ×ÏÐØÜÌȺȭɯ(ÓɯÔÌɯÚÌÔÉÓÌɯØÜÌɯÕÖÜÚɯÈÙÙÐÝÖÕÚɯãɯÜÕɯÔÖÔÌÕÛɯËÌɯÓɀÏÐÚÛÖÐÙÌɯ

du féminisme au niveau national ou international, à un moment -clé où il faut absolument 

revenir sur ce rapprochement du mouvement féministe , même si, effectivement, nous 

ÕɀÈÝÖÕÚɯ×ÈÚɯÛÖÜÛÌÚȮɯÚÜÐÝÈÕÛɯÕÖÚɯ×ÈàÚȮɯÕÖÚɯÔÖÜÝÌÔÌÕÛÚɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌÚȮɯÓÈɯÔ÷ÔÌɯÐËõÌȭɯ"ÌÛÛÌɯ

×ÙÖ×ÖÚÐÛÐÖÕɯÔÌɯÚÌÔÉÓÌɯÐÕÛõÙÌÚÚÈÕÛÌȮɯÊÈÙɯÌÍÍÌÊÛÐÝÌÔÌÕÛȮɯÊɀÌÚÛɯÓɀÖÊÊÈÚÐÖÕɯãɯ×ÈÙÛÐÙɯËÌɯÊÌÛÛÌɯ

thématiØÜÌɯËɀÈÓÓÌÙɯÚÜÙɯËɀÈÜÛÙÌÚɯÛÏõÔÈÛÐØÜÌÚȮɯÛÌÓÓÌɯÊÌÓÓÌɯËÌÚɯÝÐÖÓÌÕÊÌÚɯÍÈÐÛÌÚɯÈÜßɯÍÌÔÔÌÚȮɯÌÛÊȭɯ

Donc voilà, je vous remercie pour vos témoignages et je pense que cette Université de 

Óɀ ÚÚemblée des Femmes est un moment-ÊÓõȮɯ×ÈÙÊÌɯØÜÌɯÑÌɯÕÌɯÝÖÐÚɯ×ÈÚɯËɀÈÜÛÙÌɯÔÖÔÌÕÛȮ en 

tous les cas en France, pour aller plus loin vers une réflexion, vers un regroupement 

international.  

Applaudissements. 

 

"ÈÙÐÕÌɯ#$+ ' ($ 

Deux remarques.  
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La première ȯɯÑɀÈÐɯÚÊÐÌÔÔÌÕÛɯÖÊÊÜÓÛõȮɯÌÕÍÐÕɯÑÌɯÕɀÈÐɯ×ÈÚɯÚÖÜÏÈÐÛõɯ×ÈÙÓÌÙɯËɀÜÕÌɯØÜÌÚÛÐÖÕɯØÜÐɯ

aurait d û être en lien avec mon intervention : ÊɀÌÚÛɯÓÈɯØÜÌÚÛÐÖÕɯËÌÚɯÔÐÎÙÈÕÛȭÌȭÚȭ Je ne pouvais 

×ÈÚɯÓÈɯÔÌÛÛÙÌɯËÈÕÚɯÔÖÕɯÐÕÛÌÙÝÌÕÛÐÖÕȮɯ×ÈÙÊÌɯØÜÌȮɯÑÜÚÛÌÔÌÕÛȮɯÑÌɯËõÍÌÕËÚɯÓɀÐËõÌɯËÌɯÓÈɯÓÈĈÊÐÛõɯØÜÐɯ

ÕɀÌÚÛɯ×ÈÚɯÜÕÌɯØÜÌÚÛÐÖÕɯÓÐõÌɯãɯÓÈɯÔÐÎÙÈÛÐÖÕȭɯ,ÈÐÚɯÑɀÈÜÙÈÐÚɯÝÖÜÓÜɯÓɀÐÕÛõÎÙÌÙɯËÈÕÚɯÜÕÌɯÙõÍÓÌßÐÖÕɯ

globale sur les questions internationales. Shoukria parlait de 5 à 6 millions de migrant.e.s. 

En 2010, on annonçait 4,5 millions de personnes susceptibles de se rendre depuis la zone 

indo -×ÈÒÐÚÛÈÕÈÐÚÌɯÑÜÚØÜɀÌÕɯ%ÙÈÕÊÌȭɯ)Ìɯ×ÌÕÚÌɯØÜɀÐÓɯàɯÈɯÌÜɯ×ÓÜÚɯËÌɯƕȮƙ million de personnes qui 

se sont retrouvées sur les routÌÚȭɯ(ÓɯàɯÈɯÈÜÚÚÐɯÓɀ$ÙàÛÏÙõÌȭɯ2ÐÕÊöÙÌÔÌÕÛȮɯÌÍÍÌÊÛÐÝÌÔÌÕÛȮɯÑÌɯ×ÌÕÚÌɯ

ØÜɀÐÓɯÌÚÛɯÈÜÚÚÐɯËÌɯÕÖÛÙÌɯËÌÝÖÐÙɯËÌɯÛÙÈÝÈÐÓÓÌÙɯÊÌÛÛÌɯØÜÌÚÛÐÖÕɯËÌɯÓÈɯÔÐÎÙÈÛÐÖÕɯÈÜÛÙÌÔÌÕÛɯØÜɀÌÕɯ

ÛÌÙÔÌÚɯËÌɯÎÌÚÛÐÖÕɯËÌɯ×Ö×ÜÓÈÛÐÖÕȭɯ ɯÜÕɯÔÖÔÌÕÛȮɯÐÓɯÝÈɯÍÈÓÓÖÐÙɯØÜɀÖÕɯÐÕÛöÎÙÌȮɯàɯÊÖÔ×ÙÐÚɯËÈÕÚɯ

les polÐÛÐØÜÌÚɯ×ÜÉÓÐØÜÌÚȮɯÊÌÛÛÌɯØÜÌÚÛÐÖÕɯËÌɯ×ÌÙÚÖÕÕÌÚɯØÜÐɯØÜÐÛÛÌÕÛɯÓÌÜÙɯÓÐÌÜɯËɀÖÙÐÎÐÕÌ ; parce 

que ce sont des questions politiques, des chantiers qui se trouvent devant nous. Il y a devant 

nous aussi des questions de crise climatique.  

/ÖÜÙɯ Óɀ ÚÚÌÔÉÓõÌɯ ËÌÚɯ ÍÌÔÔÌs, cela pourrait être un sujet à traiter dans une des 

×ÙÖÊÏÈÐÕÌÚɯ4ÕÐÝÌÙÚÐÛõÚȭɯ$ÓÓÌɯÌÚÛɯÌÕɯÓÐÌÕɯÈÝÌÊɯÓÈɯÓÈĈÊÐÛõȮɯ×ÈÙÊÌɯØÜɀÌÓÓÌɯÈɯÛÖÜÑÖÜÙÚɯõÛõɯ

instrumentalisée.  )ÌɯÔÌɯÚÜÐÚɯÙÌÕËÜÌɯãɯ"ÈÓÈÐÚɯ×ÖÜÙɯ×ÈÙÓÌÙɯÈÝÌÊɯÓÌÚɯÍÌÔÔÌÚȮɯÑɀÈÐɯËõÕÖÕÊõɯÓÈɯ

situation des femmes à CaÓÈÐÚȭɯ0ÜÈÕËɯÑɀàɯÚÜÐÚɯÈÓÓõÌȮɯÐÓɯàɯÈÝÈÐÛɯ×ÙÌÚØÜÌɯƕȭƔƔƔɯÍÌÔÔÌÚɯã Calais, 

ÊɀÌÚÛ-à-dire 10 ǔȭɯ(ÓɯàɯÈÝÈÐÛɯÜÕɯÊÌÕÛÙÌɯÍÌÙÔõȭɯ,ÖÐȮɯÑɀàɯÚÜÐÚɯÌÕÛÙõÌȮɯ×ÈÙÊÌɯØÜÌɯÑɀõÛÈÐÚɯÜÕÌɯËÌÚɯ

seules journalistes femmes ȰɯÓÌÚɯÏÖÔÔÌÚɯÑÖÜÙÕÈÓÐÚÛÌÚɯÕɀÈÝÈÐÌÕÛɯ×ÈÚɯÓÌɯËÙÖÐÛɯËɀàɯÌÕÛÙÌÙȭɯ)ɀÈi vu 

ËÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯØÜÐɯÕɀõÛÈÐÌÕÛɯ×ÈÚɯÌÕÍÌÙÔõÌÚȮɯ×ÈÙÊÌɯØÜɀÌÓÓÌÚɯÈÝÈÐÌÕÛɯÓÌɯËÙÖÐÛɯËÌɯÊÐÙÊÜÓÈÛÐÖÕȮɯÔÈÐÚɯ

ÓÌÚɯÔÐÎÙÈÕÛÚɯÏÖÔÔÌÚɯÕɀÈÝÈÐÌÕÛɯ×ÈÚɯÓÌɯËÙÖÐÛɯËɀÌÕÛÙÌÙȮɯ×ÈÙÊÌɯØÜɀÐÓɯàɯÈÝÈÐÛɯÉÌÈÜÊÖÜ×ɯËÌɯ

×ÙÖÚÛÐÛÜÛÐÖÕȮɯËÌÚɯÝÐÖÓÌÕÊÌÚȭɯ$ÛɯØÜÈÕËɯÑɀÈÐɯËõÕÖÕÊõɯÊÌÓÈɯãɯÓɀÌßÛõÙÐÌÜÙȮɯÓÌÚɯÎÌÕÚɯÔɀÖÕÛɯËÐÛɯØÜÌɯÑÌɯ

dénigrais les migrants et que je faisais ainsi le jeu du Front national. Dénoncer la situation 

ËÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯãɯÓɀÐÕÛõÙÐÌÜÙɯËÌɯÊÌÚɯÊÈÔ×ÚȮɯÊɀõÛÈÐÛɯËÖÕÊɯÐÔ×ÖÚÚÐÉÓÌȭɯ"ɀÌÚÛɯÝÙÈÐÔÌÕÛɯÜÕÌɯØÜÌÚÛÐÖÕɯ

ËÖÕÛɯÐÓɯÍÈÜÛɯØÜÌɯÓÌÚɯÍõÔÐÕÐÚÛÌÚɯÚɀÌÔ×ÈÙÌÕÛȭɯ"ɀõÛÈÐÛɯÓÌɯ×ÙÌÔÐÌÙɯ×ÖÐÕÛȭ 

Et la deuxième chose : je voudrais aussi dénoncer la complaisance de la France, de tous 

les gouvernements qui ont précédé, sur la question de la Turquie.  La Turquie a orchestré 

un génocide de 1,5 million de personnes. Quand cette question est passée au Sénat pour 

demander que soit instauré un délit de négation du génocide arménien, des Parlementaires 

« bon chic bon genre », comme Esther Benbassa, qui, par hasard, est aussi pro-voile et pro -

prostitution, se sont battu.e.s, ont levé uÕɯÉÖÜÊÓÐÌÙȮɯÌÕɯÉõÕõÍÐÊÐÈÕÛɯËɀÈÐÓÓÌÜÙÚɯËÌɯÍÖÕËÚɯËÌɯÓÈɯ

3ÜÙØÜÐÌȮɯ×ÖÜÙɯØÜÌɯÊÌɯËõÓÐÛɯÕÌɯÚÖÐÛɯ×ÈÚɯÝÖÛõɯÈÜɯ2õÕÈÛȭɯ$ÛɯÌÕÊÖÙÌɯÈÜÑÖÜÙËɀÏÜÐȮɯÈÓÖÙÚɯØÜÌɯÓÌɯ

président Chirac a reconnu pour la France la question du génocide arménien, nous sommes 

prêts à faire entrer dans Óɀ4ÕÐÖÕɯÌÜÙÖ×õÌÕÕÌɯÜÕɯ×ÈàÚɯØÜÐɯÓÜÐ-même ne reconnaît pas sa 

ÙÌÚ×ÖÕÚÈÉÐÓÐÛõȱɯ,ÖÐȮɯÑÌɯËÐÚɯØÜÈÕËɯÔ÷ÔÌ ȯɯÓÈɯ%ÙÈÕÊÌɯÝÌÜÛɯÎÈÙËÌÙɯÚÌÚɯ×ÓÈÛÌÍÖÙÔÌÚɯÔÐÓÐÛÈÐÙÌÚȱɯ

)ÌɯÚÈÐÚɯØÜɀÐÓɯàɯÈɯÐÊÐɯËÌÚɯÈÕÊÐÌÕÕÌÚɯ×ÈÙÓÌÔÌÕÛÈÐÙÌÚȭɯ)ÌɯÚÈÐÚɯØÜÌɯÓÌɯÎÖÜÝÌÙÕÌÔÌÕÛɯÍÙÈÕñÈÐÚɯÌÚÛɯ

ÔÈÓɯãɯÓɀÈÐÚe avec cette question, mais quand même, on oublie qui on est, quand on a une 

telle complaisance avec le gouvernement turc. 

Je voudrais dire une chose pour terminer. Il faut être solidaire. On a toujours été très 

solidaires des Kurdes.  Cela a été vraiment très important dans les relations internationales. 

Une des dernières fois où Femmes Solidaires ÈɯõÛõɯÔÌÕÈÊõÌɯÚÜÙɯÓÌɯÛÌÙÙÈÐÕȮɯÊɀÌÚÛɯÓÖÙÚØÜɀÖÕɯÈɯ

voulu organiser une soirée de solidarité avec des femmes kurdes. Les communautés turques 

ÍÐÕÈÕÊõÌÚɯ×ÈÙɯ$ÙËÖĀÈÕɯÚÌɯsont soulevées et ont fait pression sur notre association pour que 

cette soirée ne se tienne pas. On avait décidé de la tenir quand même. Finalement, le risque 
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était tellement important - en France, je ne parle pas de la Turquie -, que la police nous a 

demÈÕËõɯËÌɯÕÌɯ×ÈÚɯÓÈɯÛÌÕÐÙȭɯ#ÖÕÊȮɯÕÖÜÚɯÕÌɯÓɀÈÝÖÕÚɯ×ÈÚɯÛÌÕÜÌȮɯ×ÈÙÊÌɯØÜÌɯÕÖÜÚɯÚÖÔÔÌÚɯËÌÚɯ

Ùõ×ÜÉÓÐÊÈÐÕÌÚɯÌÛɯØÜÌɯÕÖÜÚɯÕÌɯÕÖÜÚɯÈÔÜÚÖÕÚɯ×ÈÚɯÈÝÌÊɯÊÌÚɯØÜÌÚÛÐÖÕÚȭɯ,ÈÐÚɯÊɀÌÚÛɯ×ÖÜÙɯÝÖÜÚɯ

ËÐÙÌɯÑÜÚØÜɀÖķɯ$ÙËÖĀÈÕɯ×ÌÜÛɯÈÓÓÌÙɯÌÕÝÌÙÚɯÜÕÌɯ.-&ɯÍÙÈÕñÈÐÚÌ : « Ce soir, vous ne tiendrez pas 

ÝÖÛÙÌɯÚÖÐÙõÌɯËÌɯÚÖÓÐËÈÙÐÛõɯÈÝÌÊɯÓÌɯ×ÌÜ×ÓÌɯÒÜÙËÌȮɯ×ÈÙÊÌɯØÜÌɯÚÐɯÖÕɯÕɀÌÕɯÈɯ×ÈÚɯÌÕÝÐÌȮɯÊÌÓÈɯÕÌɯÚÌɯÍÌÙÈɯ×ÈÚ ! » 

Donc, je pense que la France aussi doit mettre les points sur les i et les barres aux t. 

Applaudissements. 

 

 ÕÕÐÌɯ24&($1 

Je suis naturellement ÛÙöÚɯÚÌÕÚÐÉÓÌȮɯËɀÜÕÌɯ×ÈÙÛȮɯãɯÊÌÚɯÛõÔÖÐÎÕÈÎÌÚɯÌßÛÙ÷ÔÌÔÌÕÛɯÍÖÙÛÚɯet aussi 

ãɯÓÈɯ×ÙÖ×ÖÚÐÛÐÖÕɯËÌɯÊÖÕÚÐËõÙÌÙɯØÜÌɯÓÈɯÓÈĈÊÐÛõɯÕɀÌÚÛɯ×ÈÚɯÜÕɯ×ÙÐÕÊÐ×ÌɯÍÙÈÕÊÖ-français. De la 

Ô÷ÔÌɯÍÈñÖÕɯØÜÌɯÓÈɯÓÐÉÌÙÛõȮɯÓɀõÎÈÓÐÛõɯÌÛɯÓÈɯÍÙÈÛÌÙÕÐÛõɯÚÖÕÛɯÊÖÕÚÐËõÙõÌÚɯÊÖÔÔÌɯÔÖÕËÐÈÓÌÚȮɯÓÈɯ

lÈĈÊÐÛõɯËÖÐÛɯÓɀ÷ÛÙÌɯÈÜÚÚÐȭɯ 

$ÕɯÍÈÐÛȮɯÖÕɯÕÌɯ×ÈÙÛɯ×ÈÚɯËÌɯÙÐÌÕȭɯ)ɀÈÐɯËõÊÖÜÝÌÙÛȮɯÌÕɯÓÐÚÈÕÛɯÓÌɯÓÐÝÙÌɯËÌɯ)ÌÈÕɯ&ÓÈÝÈÕà22 sur la laïcité, 

ØÜɀàɯÊÖÔ×ÙÐÚɯÌÕɯ$ÜÙÖ×ÌȮɯÓÈɯÙÌÓÐÎÐÖÕɯÈɯÚÖÜÝÌÕÛɯÚÌÙÝÐɯËÌɯÍÖÕËÌÔÌÕÛɯãɯÜÕÌɯÍÈñÖÕɯËÌɯÉÈÍÖÜÌÙɯ

les droits des femmes, il cite une résolÜÛÐÖÕɯËÜɯ"ÖÕÚÌÐÓɯËÌɯÓɀ$ÜÙÖ×ÌɯØÜÐɯËÈÛÌɯËÌɯƖƔƔƖȭɯ"ÌÛÛÌɯ

résolution exhorte les Etats membres à respecter le droit des femmes, y compris en limitant 

celui des religions. Cette résolution n°14 est un élément tout à fait important. Cela étant, il 

faut savoir que ÓÌɯ"ÖÕÚÌÐÓɯËÌɯÓɀ$ÜÙÖ×ÌɯÌÚÛɯÌßÛÙ÷ÔÌÔÌÕÛɯÊÖÕÛÙÈËÐÊÛÖÐÙÌȮɯ×ÜÐÚØÜɀÐÓɯõÝÖØÜÌɯãɯ

nouveau, et de plus en plus actuellement, des considérations multiculturalistes.  

 ÜɯÕÐÝÌÈÜɯËÌÚɯ-ÈÛÐÖÕÚɯ4ÕÐÌÚȮɯÓÈɯ"ÖÔÔÐÚÚÐÖÕɯËÌÚɯ#ÙÖÐÛÚɯËÌɯÓɀ'ÖÔÔÌȮɯËÌÝÌÕÜÌɯÓÌɯ"ÖÕÚÌÐÓɯ

des Droits de lɀ'ÖÔÔÌɯÈɯ×ÜÉÓÐõɯÜÕɯÙÈ××ÖÙÛɯØÜÐɯÈÝÈÐÛɯõÛõɯËÌÔÈÕËõɯãɯÜÕɯÙÈ××ÖÙÛÌÜÙɯÚ×õÊÐÈÓȮɯ

Abdelfattah Amor, un juriste tunisien maintenant décédé. Ce dernier a fait une étude 

extrêmement intéressante sur les droits des femmes et la religion ȰɯÐÓɯÔÖÕÛÙÌɯØÜɀÈÜɯÍÖÕËȮɯÖÕɯ

est ËÈÕÚɯÜÕɯÊÖÕÍÓÐÛɯËÌɯËÙÖÐÛÚɯÍÖÕËÈÔÌÕÛÈÜßȮɯÌÕÛÙÌɯÓÌÚɯËÙÖÐÛÚɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯËɀÜÕɯÊĠÛõɯÌÛȮɯËÌɯ

ÓɀÈÜÛÙÌȮɯÓÈɯÓÐÉÌÙÛõɯËɀÌß×ÙÌÚÚÐÖÕɯËÌÚɯÙÌÓÐÎÐÖÕÚȮɯÌÛɯØÜÌȮɯÚàÚÛõÔÈÛÐØÜÌÔÌÕÛɯÖÕɯËÖÕÕÌɯÓÈɯ×ÙÐÖÙÐÛõɯ

ãɯÓÈɯÓÐÉÌÙÛõɯËɀÌß×ÙÌÚÚÐÖÕɯËÌÚɯÙÌÓÐÎÐÖÕÚɯÊÖÕÛÙÌɯÓÌÚɯËÙÖÐÛÚɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚȭ 

Ces ËÌÜßɯõÓõÔÌÕÛÚɯÔÖÕÛÙÌÕÛɯØÜɀÌßÐÚÛÌÕÛɯËÌÚɯ×ÖÐÕÛÚɯËÌɯËõ×ÈÙÛɯ×ÖÜÙɯÌßÐÎÌÙɯÊÌɯØÜÌɯÕÖÜÚɯ

ÝÖÜÓÖÕÚȭɯ(ÓɯÍÈÜÛɯÊÖÔ×ÛÌÙɯÈÜÚÚÐɯÚÜÙɯÓÌɯ+ÖÉÉàɯ$ÜÙÖ×õÌÕɯËÌÚɯ%ÌÔÔÌÚȭɯ(ÓɯÕɀàɯÈɯØÜÌɯÓɀ$ÜÙÖ×Ìɯ

×ÖÜÙɯ×ÖÜÝÖÐÙɯ×ÌÚÌÙɯÚÜÙɯÊÌɯÚÜÑÌÛȮɯ×ÈÙÊÌɯØÜɀÖÕɯÝÖÐÛɯÉÐÌÕɯØÜÌɯÛÖÜÛÌɯÓɀ ÔõÙÐØÜÌɯ+ÈÛÐÕÌɯÌÚÛɯÚÖus 

ÓɀÌÔ×ÙÐÚÌɯÊÈÛÏÖÓÐØÜÌȮɯØÜÌɯÓÌÚɯ×ÈàÚɯÈÙÈÉÌÚɯÚÖÕÛɯÚÖÜÚɯÓɀÌÔ×ÙÐÚÌɯÔÜÚÜÓÔÈÕÌȮɯÌÛɯØÜÌɯÊÌÚɯ

ÈÓÓÐÈÕÊÌÚɯÚÌɯÍÖÕÛɯÊÖÕÛÙÌɯÓÌÚɯËÙÖÐÛÚɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚȮɯÊÖÔÔÌɯÊÌÓÈɯÚɀÌÚÛɯ×ÈÚÚõɯÈÜ Caire23 sur la 

ØÜÌÚÛÐÖÕɯËÌɯÓɀ(5&ȭɯ(ÓɯàɯÈɯËÖÕÊɯÜÕɯÙÈ××ÖÙÛɯõÛÙÖÐÛɯÌÕÛÙÌɯÓÌÚɯÈÊÛÐÖÕÚɯØÜɀÖÕɯ×ÌÜÛɯÔÌÕÌÙɯÚÜÙɯÓɀ(5&ɯ

ÌÛɯÊÌÛÛÌɯÕÖÛÐÖÕɯËÌɯÓÈĈÊÐÛõȭɯ/ÖÜÙɯØÜÌɯÓɀ$ÜÙÖ×ÌɯÉÖÜÎÌȮɯÐÓɯÍÈÜÛɯØÜÌɯÓÌɯ+ÖÉÉàɯ$ÜÙÖ×õÌÕɯËÌÚɯ

Femmes, qui représente 200 organisations en Europe, prenne position clairement sur ce 

sujet.  

(ÓɯÍÈÜÛɯÚÈÝÖÐÙɯØÜÌɯÓÈɯÙõÚÖÓÜÛÐÖÕɯÕȘƕƘɯËÖÕÛɯÑɀÈÐɯ×ÈÙÓõɯÈÝÈÐÛɯõÛé précédée par une réflexion, 

notamment des anglaises. Or, les anglaises sont des adeptes du relativisme culturel. Il y a 

ËÖÕÊɯËÌÚɯÊÖÕÛÙÈËÐÊÛÐÖÕÚɯÈÜɯÚÌÐÕɯËÌɯÓɀ4ÕÐÖÕɯÌÜÙÖ×õÌÕÕÌɯØÜɀÐÓɯÍÈÜÛɯ×ÈÙÝÌÕÐÙɯãɯËõÉÓÖØÜÌÙȭɯ)Ìɯ

ÊÙÖÐÚɯØÜÌɯÓɀ ÚÚÌÔÉÓõÌɯËÌÚɯ%ÌÔÔÌÚɯ×ÌÜÛɯÈÝÖÐÙɯun poids particulier sur ce sujet.  

                                                             
22 Jean Glavany, « Le guide pratique de la laïcité » 2011 
23La Conférence internationale sur la population et le développement, CIPD - ƝƘȮɯÚɀÌÚÛɯÛÌÕÜÌɯÈÜɯ"ÈÐÙÌɯȹ$Îà×ÛÌȺ, du 5 au 13 

septembre 1994 
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"ÓÈÐÙÌɯ#.-9$+ 

Merci, Annie. Une minute, Shoukria, une minute, Nina pour apporter vos conclusions.  

 

2ÏÖÜÒÙÐÈɯ' a# 1 

4ÕÌɯ×ÌÛÐÛÌɯ×ÙõÊÐÚÐÖÕɯ×ÈÙɯÙÈ××ÖÙÛɯãɯÊÌɯØÜÌɯÑɀÈÐɯËÐÛɯÛÖÜÛɯãɯÓɀÏÌÜÙÌɯÊÖÕÊÌÙÕÈÕÛɯÊÌÛÛÌɯ"ÏÈÙÛÌɯ×ÖÜÙɯ

la laïcitéȭɯ,ÖÐȮɯÑÌɯ×ÈÙÓÌɯËÌɯÓɀ ÍÎÏÈÕÐÚÛÈÕ ȯɯÊɀÌÚÛɯÈÜɯÚÌÐÕɯËÌɯÓÈɯÚÖÊÐõÛõɯÈÍÎÏÈÕÌɯØÜÌɯÚÌɯÍÈÐÛɯÑÖÜÙɯ

ÓÈɯËÌÔÈÕËÌɯËɀÜÕÌɯÊÏÈÙÛÌɯËÌɯÓÈĈÊÐÛõɯØÜÐɯ×ÓÈÊÌɯÓÈɯÙÌÓÐÎÐÖÕɯÌÕɯËÌÏÖÙÚɯËÌɯÓɀ$ÛÈÛȭɯ$ÛɯÑÌɯÕɀàɯÝÖÐÚɯ×ÈÚɯ

de résistance particulière de la population. En même temps, si cela émerge comme Charte 

ËÌÚɯËÙÖÐÛÚɯËÌɯÓɀ'ÖÔÔÌȮɯÑÌɯ×ÌÕÚÌɯØÜÌɯÓÈɯÔÈÑÖÙÐÛõɯËÌÚɯ$ÛÈÛÚɯÈËÏöÙÌÙÖÕÛɯÌÛɯØÜÌɯÓÈɯ×Ö×ÜÓÈÛÐÖÕɯ

ÕÌɯÚɀàɯÖ××ÖÚÌÙÈɯ×ÈÚȭɯ"ɀÌÚÛɯÊÖÔÔÌɯÊÌÓÈɯØÜÌɯËÈÕÚɯÓÌÚɯÈÕÕõÌÚɯãɯÝÌÕÐÙɯÖÕɯÈÙÙÐÝÌÙÈɯãɯÓÐÉõÙÌÙɯÓÈɯ

×ÌÕÚõÌȮɯÓÈɯÍÖÐȮɯÌÛɯÓÈɯÓÐÉÌÙÛõȭɯ"ɀÌÚÛɯÜÕɯÔÖàÌÕɯÈÚÚÌáɯÍÈÊÐÓÌ. 

 

-ÐÕÈɯ2 -* 1( 

/ÖÜÙɯÓÈɯÊÏÈÙÛÌɯËÌɯÓÈɯÓÈĈÊÐÛõȮɯÑÌɯÝÖÐÚɯËÌÜßɯÕÐÝÌÈÜßȭɯ ÜɯÕÐÝÌÈÜɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌȮɯÕÖÜÚɯÕɀÈÜÙÖÕÚɯ×ÈÚɯÓÌÚɯ

ÔÖàÌÕÚɯËÌɯÓɀÈ××ÓÐØÜÌÙȭɯ ÜɯÕÐÝÌÈÜɯËÌɯÓɀÖÙÎÈÕÐÚÈÛÐÖÕɯËÌɯÓÈɯÚÖÊÐõÛõȮɯÑÌɯÛÙÖÜÝÌɯØÜÌɯÊɀÌÚÛɯÛÙöÚɯ

bien de le faire, de mobiliser le plus possible les sociétés pour mettre en évidence la prise de 

ÊÖÕÚÊÐÌÕÊÌȭɯ/ÜÐÚØÜɀÖÕɯÌÚÛɯÛÖÜȭÛÌȭÚɯËɀÈÊÊÖÙËɯ×ÖÜÙɯËÐÙÌɯØÜÌɯÛÖÜÛÌÚɯÓÌÚɯÙÌÓÐÎÐÖÕÚɯÖ××ÙÌÚÚÌÕÛɯÓÌÚɯ

ÍÌÔÔÌÚȮɯÈÓÖÙÚɯÐÓɯÕÖÜÚɯÍÈÜÛɯÛÙÈÝÈÐÓÓÌÙɯËÌɯÓÈɯÚÖÙÛÌɯ×ÖÜÙɯØÜɀÐÓɯàɯÈÐÛɯÔÖÐÕÚɯËÌɯÙÌÓÐÎÐÖÕɯÚÜÚÊÌ×ÛÐÉÓÌɯ

ËɀÐÕÍÓÜÌÕÊÌÙɯÓÈɯÝÐÌɯËÌs femmes. 

Applaudissements. 

 

 

 

ɯɋ +ÌɯÔÈÕÐÍÌÚÛÌɯËÌÚɯƗƘƗ Ɍɯ 

'ÖÔÔÈÎÌɯËÌɯÓɀ ÚÚÌÔÉÓõÌɯËÌÚɯ%ÌÔÔÌÚ ɯãɯ)ÌÈÕÕÌɯ,ÖÙÌÈÜȮɯ2ÐÔÖÕÌɯ5ÌÐÓɯ 

ÌÛɯ"ÏÙÐÚÛÐÈÕÌɯ&ÐÓÓÌÚ 

par Françoise DURAND , vice-×ÙõÚÐËÌÕÛÌɯËÌɯÓɀ #% 

 

&ÌÕÌÝÐöÝÌɯ".41 4# 

)ÌɯËÖÕÕÌɯÓÈɯ×ÈÙÖÓÌɯãɯ%ÙÈÕñÖÐÚÌɯ#ÜÙÈÕËɯØÜÐɯÌÚÛɯÜÕÌɯËÌÚɯÍÖÕËÈÛÙÐÊÌÚɯÌÕɯƕƝƝƖɯËÌɯÓɀ ÚÚÌÔÉÓõÌɯ

des femmes, avec Yvette Roudy et Gisèle Stievenard, ici présente, et qui se charge en notre 

nom de rendre ÏÖÔÔÈÎÌɯÈÜÑÖÜÙËɀÏÜÐɯãɯØÜÌÓØÜÌÚɯÎÙÈÕËÌÚɯÍõÔÐÕÐÚÛÌÚ qui nous ont quittées 

cette année. 

 

%ÙÈÕñÖÐÚÌɯ#41 -# 

Jeanne Moreau ÕɀÌÚÛɯ×ÓÜÚȭɯ$ÓÓÌɯÚɀÌÚÛɯõÛÌÐÕÛÌɯÓÜÕËÐɯƗƕɯ)ÜÐÓÓÌÛɯƖƔƕƛȭɯ$ÓÓÌɯÈÝÈÐÛɯƜƝɯÈÕÚȭɯ+ɀäÎÌɯËÌɯ

Simone Veil qui nous a également quittés le 30 juin 2017.  

Jeanne Moreau avait signé le « Manifeste des 343 » le 5 avril 1971. Appel retentissant pour 

ÓɀÈÝÖÙÛÌÔÌÕÛɯÓÐÉÙÌɯÌÛɯÎÙÈÛÜÐÛȭɯ"ÌɯÍÈÐÚÈÕÛȮɯÊÌÚɯƗƘƗɯÍÌÔÔÌÚɯËõÍÐÈÐÌÕÛɯÓÌÚɯÈÜÛÖÙÐÛõÚɯÌÛɯÓÈɯÓÖÐɯØÜÐɯ

ÊÖÕËÈÔÕÈÐÛɯÊÌÛɯÈÊÛÌɯãɯÓɀÌÔ×ÙÐÚÖÕÕÌÔÌÕÛȭɯ4ÕÌɯÍÌÔÔÌɯÈÝÈÐÛɯõÛõɯÎÜÐÓÓÖÛÐÕõÌɯ×ÌÕËÈÕÛɯÓÈɯ
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guerre. 

Un million de femmes chaque année avortaient en France dans les pires conditions 

ËɀÏàÎÐöÕÌɯÌÛɯËÌɯÚõÊÜÙÐÛõȭɯ!ÌÈÜÊÖÜ×ɯËɀÌÕÛÙÌɯÌÓÓÌÚɯàɯÓÈÐÚÚÈÐÌÕÛɯÓÌÜÙɯÝÐÌɯÈÓÖÙÚɯØÜÌɯÊÌÛɯÈÊÛÌɯ- 

sous contrôle médical - était des plus simples.  

Tout cela dans le silence. Le « manifeste des 343 » était accompagné dɀÜÕɯÈÙÎÜÔÌÕÛÈÐÙÌȭɯ

Les femmes en effet sont les seules parmi les êtres humains à ne pas disposer de leur 

corps. Leur condition est unique dans les sociétés humaines. Seuls les esclaves avaient 

connu cette condition. Pour le manifeste, il est une nécessité vitale que leur corps 

È××ÈÙÛÐÌÕÕÌɯÈÜßɯÍÌÔÔÌÚȭɯ$ÕɯÈÜÊÜÕɯÊÈÚɯÐÓɯÕÌɯ×ÌÜÛɯÈ××ÈÙÛÌÕÐÙɯãɯÓɀÌÕÍÈÕÛȮɯÓÈɯÍÈÔÐÓÓÌɯÖÜɯÓɀ$ÛÈÛȭɯ

 ÜÊÜÕÌɯÓÖÐɯÕÌɯËÖÐÛɯÙõÎÓÌÔÌÕÛÌÙɯÓÌɯÊÖÙ×ÚɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚȭɯ#ÈÕÚɯÜÕÌɯÝÐÚÐÖÕɯËɀÈÝÌÕÐÙȮɯÓÌɯ

ÔÈÕÐÍÌÚÛÌɯ×ÙõÊÐÚÌɯØÜÌɯÓɀÈÝÖÙÛÌÔÌÕÛɯÓÐÉÙÌɯÌÛɯÎÙÈÛÜÐÛɯÕÌɯ×ÌÜÛɯ÷tre le but ultime de la lutte des 

femmes. Au contraire, ÐÓɯÊÖÙÙÌÚ×ÖÕËɯãɯÓɀÌßÐÎÌÕÊÌɯÓÈɯ×ÓÜÚɯõÓõÔÌÕÛÈÐÙÌɯÚans laquelle le 

combat politique ne peut commencer.  

La presse a fort peu parlé des engagements de Jeanne Moreau, politiques et féministes, 

ÉÐÌÕɯØÜɀÌÓÓÌ ait toujours refu sé cette dernière appellation. 

Jeanne Moreau était une femme libre. A la naissance de son fils en 1949, elle affirme ne pas 

ÝÖÜÓÖÐÙɯËɀÌÕÍÈÕÛÚɯØÜÐÛÛÌɯãɯ×ÙÖÝÖØÜÌÙɯÓɀÖ×ÐÕÐÖÕɯÎõÕõÙÈÓÌȭɯ 

Interrogée par un journaliste sur son engagement en ÍÈÝÌÜÙɯËÌɯÓɀÈÝortement, elle avait 

déclaré « IÓɯÌÚÛɯ×ÓÜÚɯÍÈÊÐÓÌɯËÌɯÔÌÛÛÙÌɯÌÕɯ×ÙÐÚÖÕɯÜÕÌɯÍÌÔÔÌɯÝÐÝÈÕÛɯËÈÕÚɯÜÕɯ'+,ɯØÜɀÜÕÌɯÍÌÔÔÌɯËÌɯ

quelque renom ».  

)ÌÈÕÕÌɯ,ÖÙÌÈÜɯÚɀÌÚÛɯÖ××ÖÚõÌɯãɯ×ÓÜÚÐÌÜÙÚɯÙÌ×ÙÐÚÌÚɯÈÜɯ%ÙÖÕÛɯ-ÈÛÐÖÕÈÓȭɯ 

Jeanne Moreau est des nôtres, comme Simone de Beauvoir, Marguerite Duras, Yvette 

1ÖÜËàȮɯ"ÖÓÌÛÛÌɯ ÜËÙàȮɯ"ÈÛÏÌÙÐÕÌɯ#ÌÕÌÜÝÌȮɯ%ÙÈÕñÖÐÚÌɯ2ÈÎÈÕɯÌÛɯÉÐÌÕɯËɀÈÜÛÙÌÚɯÌÕÊÖÙÌɯØÜÐ 

signèrent le manifeste.  

Sans doute Jeanne Moreau était aussi plus que cela. Une grande dame du cinéma, du 

théâtre et de la chanson. A 19 ans elle entre au Conservatoire et joue ses premières pièces à 

ÓÈɯ"ÖÔõËÐÌɯ%ÙÈÕñÈÐÚÌȭɯ/ÈÙÛÐÊÐ×ÌɯÈÜɯ×ÙÌÔÐÌÙɯÍÌÚÛÐÝÈÓɯËɀ ÝÐÎÕÖÕȮɯÙÌÕÊÖÕÛÙÌɯ)ÌÈÕɯ5ÐÓÈÙɯÌÛɯ

entre au TNP où elle jouera le Cid avec Gérard Philipe.  

OÕɯÚÌɯÚÖÜÝÐÌÕËÙÈɯÛÖÜÑÖÜÙÚɯËɀAscenseur pouÙɯÓɀõÊÏÈÍÈÜË, les Amants, Jules et Jim, le Journal 

ËɀÜÕÌɯÍÌÔÔÌɯËÌɯÊÏÈÔÉÙÌ, Viva Maria, la Vieille qui marchait sur la mer ÌÛÊȱ 

+ÌÚɯ×ÓÜÚɯÎÙÈÕËÚɯÙõÈÓÐÚÈÛÌÜÙÚɯÓɀÖÕÛɯÙÌÊÏÌÙÊÏõÌɯ+ÜÐÚɯ!ÜÕÌÓȮɯ ÕÛÖÕÐÖÕÐȮɯ.ÙÚÖÕɯ6ÌÓÓÌs, Louis 

Malle, Joseph Losey.  

Elle était aussi une chanteuse séduisante et chacun garde en mémoire les airs du « 

Tourbillon » et de « La mémoire qui flanche ».  

$ÓÓÌɯÈɯÙÌñÜɯÜÕɯ"õÚÈÙɯËÌɯÓÈɯÔÌÐÓÓÌÜÙÌɯÊÖÔõËÐÌÕÕÌȮɯËÌÜßɯ"õÚÈÙÚɯËɀÏÖÕÕÌÜÙɯÌÛɯÜÕɯ.ÚÊÈÙɯ

Ëɀ'ÖÕÕÌÜÙɯËÌɯÓɀ ÊÈËõÔÐÌɯÈÔõÙÐÊÈÐÕÌɯËÌɯ"ÐÕõÔÈȭɯ$ÓÓÌɯÈɯ×ÙõÚÐËõ à deux reprises le Festival 

de Cannes et créé un festival à Angers pour les jeunes réalisateurs. 

 

Le manifeste des 343 a contribué à développer un vaste mouvement des femmes pour le 

ËÙÖÐÛɯãɯÓɀÈÝÖÙÛÌÔÌÕÛɯÚÖÜÚɯËÐÍÍõÙÌÕÛÌÚɯÍÖÙÔÌÚɯȯɯÙõÚÌÈÜßɯËÌɯÚÖÓÐËÈÙÐÛõɯ×ÖÜÙ ÓɀÈÝÖÙÛÌÔÌÕÛɯÌÕ 

%ÙÈÕÊÌɯÖÜɯãɯÓɀõÛÙÈÕÎÌÙȮɯ,+ "Ȯɯ/ÓÈÕÕÐÕÎɯ%amilial, réunions à tous les niveaux, 

manifestations de rue.  

 

$ÕɯƕƝƛƘɯÓÌɯ×ÙõÚÐËÌÕÛɯËÌɯÓÈɯ1õ×ÜÉÓÐØÜÌȮɯ&ÐÚÊÈÙËɯËɀ$ÚÛÈÐÕÎȮɯÕÖÔÔÈɯSimone Veil  ministre de 
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ÓÈɯ2ÈÕÛõɯ×ÖÜÙɯËõ×õÕÈÓÐÚÌÙɯÓɀÈÝÖÙÛÌÔÌÕÛȭɯ2ÐÔÖÕÌɯ5eil est une libérale ouverte sur la société.  

Rescapée de la Shoah où elle perdit son père, sa mère, son frère, elle fut arrêtée à Nice en 

ÈÝÙÐÓɯƕƝƘƘɯÌÛɯËõ×ÖÙÛõÌɯãɯ ÜÚÊÏÞÐÛáȭɯ ÙÙÐÝõÌɯËÈÕÚɯÓÌɯÊÈÔ×ɯËɀÌßÛÌÙÔÐÕÈÛÐÖÕȮɯÓÌɯÛÙÈÝÈÐÓɯÍÖÙÊõɯ

de Simone Veil consiste à décharger des blocs de pierre, à creuser des tranchées et à les 

È×ÓÈÕÐÙȭɯ4ÕÌɯÒÈ×ÖȮɯÈÕÊÐÌÕÕÌɯ×ÙÖÚÛÐÛÜõÌȮɯÓÜÐɯÚÈÜÝÌɯÓÈɯÝÐÌɯÌÕɯÓÜÐɯ×ÙÖ×ÖÚÈÕÛɯËɀÈÓÓÌÙɯÛÙÈÝÈÐÓÓÌÙɯ

dans un camp où le travail est moins exténuant car, dit-elle, elle est trop belle pour mourir. 

Elle ÈÊÊÌ×ÛÌɯãɯÊÖÕËÐÛÐÖÕɯØÜÌɯÚÈɯÔöÙÌɯÌÛɯÚÈɯÚĨÜÙɯÓɀÈÊÊÖÔ×ÈÎÕÌÕÛȭɯ0ÜÌÓØÜÌÚɯÚÌÔÈÐÕÌÚɯ×ÓÜÚɯ

tard, sa mère meurt du typhus. Le camp sera libéré en avril 1945 par les Anglais.  

#ÌɯÙÌÛÖÜÙɯÌÕɯ%ÙÈÕÊÌȮɯ2ÐÔÖÕÌɯ5ÌÐÓɯÚɀÐÕÚÊÙÐÛɯÌÕɯËÙÖÐÛɯÌÛɯãɯÓɀ(ÕÚÛÐÛÜÛɯËÌÚɯ2ÊÐÌÕÊÌÚɯ/ÖÓÐÛÐØÜÌs. 

$ÓÓÌɯàɯÙÌÕÊÖÕÛÙÌɯ ÕÛÖÐÕÌɯ5ÌÐÓɯØÜɀÌÓÓÌɯõ×ÖÜÚÌȭɯ(ÓɯÕÌɯÚÖÜÏÈÐÛÌɯ×ÈÚɯØÜɀÌÓÓÌɯÛÙÈÝÈÐÓÓÌȮɯÔÈÐÚɯÈ×ÙöÚɯ

bien des disputes elle obtient de devenir magistrate puis haute fonctionnai re au ministère 

de la Justice. 

Quand elle devient ministre de la Santé, nous avons toutes entendu parler de la violence 

ËÌÚɯËõÉÈÛÚɯÈÜßØÜÌÓÚɯÌÓÓÌɯÈɯËĸɯÍÈÐÙÌɯÍÈÊÌɯ×ÖÜÙɯÓÌɯËÙÖÐÛɯãɯÓɀÈÝÖÙÛÌÔent. 

Simone Veil est une femme debout, toujours debout. En 1995, elle déclarait à un journaliste 

: « Vous savez, malgré un destin difficile, je suis et jÌɯÙÌÚÛÌɯÖ×ÛÐÔÐÚÛÌȭɯ+ÈɯÝÐÌɯÔɀÈɯÈ××ÙÐÚɯØÜɀÈÝÌÊɯÓÌɯ

ÛÌÔ×ÚɯÓÌɯ×ÙÖÎÙöÚɯÓɀÌÔ×ÖÙÛÌɯÛÖÜÑÖÜÙÚȭɯ"ɀÌÚÛɯÓÖÕÎȮɯÊɀÌÚÛɯÓÌÕÛȮɯÔÈÐÚɯen définitive je fais confiance.» 

"ÌÙÛÈÐÕÚɯËõ×ÜÛõÚɯËÌɯËÙÖÐÛÌɯÌÛɯËɀÌßÛÙ÷ÔÌ-ËÙÖÐÛÌɯÕɀÖÕÛɯ×ÈÚɯÏõÚÐÛõɯãɯÜÛÐÓÐÚÌÙ contre elle des 

arguments sexisteÚɯÌÛɯÈÕÛÐÚõÔÐÛÌÚȭɯ+ɀÜÕɯËɀÌÕÛÙÌɯÌÜßɯÈÍÍÐÙÔÌɯØÜÌɯÚÐɯÓÌɯ×ÙÖÑÌÛɯõÛÈÐÛɯÈËÖ×ÛõȮɯÐÓɯ

ÍÌÙÈÐÛɯ×ÓÜÚɯËÌɯÔÖÙÛÚɯØÜÌɯÓÈɯÉÖÔÉÌɯËɀ'ÐÙÖÚÏÐÔÈȭɯ4ÕɯÈÜÛÙÌɯõÝÖØÜÌɯÓÌÚɯÌÔÉÙàÖÕÚɯÑÌÛõÚɯÈÜɯ

ÍÖÜÙɯÊÙõÔÈÛÖÐÙÌȭɯ ɯÓɀÌßÛõÙÐÌÜÙɯËÌɯÓɀ ÚÚÌÔÉÓõÌɯÕÈÛÐÖÕÈÓÌȮɯÓɀÈÚÚÖÊÐÈÛÐÖÕɯLaissez-les vivre 

manif este bruyamment. Elle trouve des croix gammées sur son immeuble.  

Finalement la loi est votée par 284 voix contre 189 environ, dont approximativement 180 

venant de la gauche, 70 venant de la droite, et 21 du centre. 

En 1996 elle signe le manifeste pour la ×ÈÙÐÛõɯ×ÈÙÜɯËÈÕÚɯÓɀ$ß×ÙÌÚÚȮɯÚÐÎÕõɯ×ÈÙɯÊÐÕØɯÍÌÔÔÌÚɯ

de gauche et cinq femmes de droite ãɯÓɀÐÕÐÛÐÈÛÐÝÌɯËɀ8ÝÌÛÛÌɯ1ÖÜËàȭ 

Simone Veil est une européenne convaincue, elle a participé à la réconciliation entre la 

%ÙÈÕÊÌɯÌÛɯÓɀ ÓÓÌÔÈÎÕÌɯÌÛɯãɯÓÈɯÊÖÕÚÛÙÜÊÛÐÖÕɯÌÜÙÖ×õÌÕne. En 1979 elle devient présidente du 

×ÈÙÓÌÔÌÕÛɯÌÜÙÖ×õÌÕɯõÓÜɯ×ÖÜÙɯÓÈɯ×ÙÌÔÐöÙÌɯÍÖÐÚɯÈÜɯÚÜÍÍÙÈÎÌɯÜÕÐÝÌÙÚÌÓɯÌÛɯÓÌɯÙÌÚÛÌÙÈɯÑÜÚØÜɀÌÕɯ

ƕƝƜƖȭɯ$ÓÓÌɯËÖÕÕÌɯËÌɯÓÈɯÝÐÚÐÉÐÓÐÛõɯÈÜßɯËÙÖÐÛÚɯËÌɯÓɀÏÖÔÔÌɯÌÛɯÊÙõÌɯÓÈɯÊÖÔÔÐÚÚÐÖÕɯ#ÙÖÐÛs des 

femmes. 

De 1998 à 2007 elle siège au Conseil constitutionnel.  

En 2008, elle devient mÌÔÉÙÌɯËÌɯÓɀ ÊÈËõÔÐÌɯÍÙÈÕñÈÐÚÌȭ 

En 2017, à sa mort, Emmanuel Macron décide le transfert  de ses cendres au Panthéon avec 

Antoine Veil.  

#õ×ÖÙÛõÌȮɯÊÖÔÉÈÛÛÈÕÛÌɯ×ÖÜÙɯÓɀ(5&ȮɯÌÜÙÖ×õÌÕÕÌȮɯ2ÐÔÖÕÌɯ5ÌÐÓɯÌÚÛɯÜÕÌɯÍÌÔÔÌɯËɀÌßception. 

Elle est la femme préférée des français. 

 

Christiane Gilles  est une féministe qui a combattu toute sa vie pour les droits des femmes. 

Elle est extrêmement élégante dans ses relations avec les autres. Elle est employée de 

banque au Crédit lyonnais , et  elle connaît particulièrement les ouvrières et les employées. 

Elle est membre de la CGT, et devient rédactrice en chef du journal de la CGT dédié aux 

femmes Antoinette. Elle est membre du Parti communiste, mais devient critique à son 

égard, à la ruptuÙÌɯËÌɯÓɀÜÕÐÖÕɯËÌɯÓÈɯÎÈÜÊÏÌȭɯ8ÝÌÛÛÌɯ1ÖÜËàɯÌÕɯƕƝƜƕɯÓɀÈ××ÌÓÓe à son cabinet, 
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où elle contribue, grâce à toutes ses compétences à ÓɀõÓÈÉÖÙÈÛÐÖÕɯËÌ ÓÈɯÓÖÐɯÚÜÙɯÓɀõÎÈÓÐÛõɯ

professionnelle votée en 1983. Christiane Gilles ÕÖÜÚɯÈɯØÜÐÛÛõÚɯãɯÓÈɯÍÐÕɯËÌɯÓɀÈÕÕõÌɯƖƔƕƚȭ 

 

TÖÜÛÌÚɯÓÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯØÜÌɯÑÌɯÝÐÌÕÚɯËɀõÝÖØÜÌÙȮɯ×ÈÙɯÓÌÜÙɯËõÛÌÙÔÐÕÈÛÐÖÕȮɯ×ÈÙɯÓÌÜÙɯÓÐÉÌÙÛõɯËɀesprit, 

ont contribué à faire progresser les droits des femmes. Mais nous savons ØÜɀÐls sont 

réversibles, que beaucoup reste à faireȮɯÌÛɯØÜɀÐÓÚɯËÖÐÝÌÕÛɯËÌÝÌÕÐÙɯÙõÌÓÚ. 

Applaudissements 

 

Le manifeste , rédigé par Simone de Beauvoir , commence par ces phrases : 

« Un million de femmes se font avorter chaque année en France. 

Elles le font dans des conditions dangereuses en raison de la clandestinité à laquelle elles 

sont condamnées, alors que cette opération, pratiquée sous contrôle médical, est des plus 

simples. 

On fait  le silence sur ces millions de femmes. 

Je déclare que je suis l'une d'elles. Je déclare avoir avorté. 

De même que nous réclamons le libre accès aux moyens anticonceptionnels, nous 

réclamons l'avortement libre.  » 

&ÌÕÌÝÐöÝÌɯ".41 4# 

Pendant que Françoise parlait, le Manifeste õÛÈÐÛɯÈÍÍÐÊÏõɯãɯÓɀõÊÙÈÕȭɯ2ÈÕÚɯËÖÜÛÌȮɯÊÌɯËÖÕÛɯÝÖÜÚɯ

ÝÖÜÚɯÚÖÜÝÌÕÌáɯÓÌɯÔÐÌÜßɯ×ÖÜÙɯÊÌÓÓÌÚɯØÜÐɯÖÕÛɯÓɀäÎÌɯËÌɯÚɀÌÕɯÚÖÜÝÌÕÐÙȮɯÊɀÌÚÛɯÉÐÌÕɯÌÕÛÌÕËÜɯÓÌÚɯ

premières lignes et les premières phrases de ce manifeste célèbre qui a contribué à changer 

les choses. 

,ÌÙÊÐɯÉÌÈÜÊÖÜ×Ȯɯ%ÙÈÕñÖÐÚÌȮɯ×ÖÜÙɯÊÌÛÛÌɯõÝÖÊÈÛÐÖÕɯÌÛɯÔÌÙÊÐɯÉÌÈÜÊÖÜ×ɯËɀÈÝÖÐÙɯÙÈ××ÌÓõɯãɯÛÖÜÛɯ

le monde ce grand moment de notre histoire des droits des femmes et des avancées du 

féminisme. 

-ÖÜÚɯÈÓÓÖÕÚɯ×ÈÚÚÌÙɯãɯÓɀõÛÈ×ÌɯÚÜÐÝÈÕÛÌȮɯÌt je vais demander à Maud Olivier, et à Pierre Cabaré 

de venir à la tribune. Je cède la parole à Maud. 

 

 

 

ɋ "ÖÕÚÛÙÜÐÙÌɯËÌÚɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌÚɯÊÖÕÊÙöÛÌÚɯËɀõÎÈÓÐÛõ Ɍ 

Maud OLIVIER, ancienne députée, ancienne maire des Ulis  

 ÕÊÐÌÕÕÌɯÊÖÕÚÌÐÓÓöÙÌɯÎõÕõÙÈÓÌɯËÌɯÓɀ$ÚÚÖÕÕÌ 

 

Merci Geneviève. Evidemment, bon après-ÔÐËÐɯãɯÛÖÜÛÌÚȭɯ)ɀÈÜÙÈÐÚɯÜÕÌɯ×ÙÌÔÐöÙÌɯØÜÌÚÛÐÖÕ : 

pouvons-ÕÖÜÚȮɯÈÜÑÖÜÙËɀÏÜÐȮɯÕÖÜÚɯÙõÑÖÜÐÙɯØÜÌɯÓÈɯ%ÙÈÕÊÌɯÕÌɯÊÖÔ×ÛÌɯ×ÓÜÚɯØÜÌɯƚƕ ǔɯËɀÏÖÔÔÌÚɯ

Ëõ×ÜÛõÚɯãɯÓɀ ÚÚÌÔÉÓõÌɯÕÈÛÐÖÕÈÓÌ ? Pas vraiment, car, bien évidemment, les femmes sont 

https://fr.wikipedia.org/wiki/Manifeste
https://fr.wikipedia.org/wiki/Simone_de_Beauvoir
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toujours exclues des postes de pouvoir. Effectivement, la faible représentation des femmes 

dans les postes de responsabilité traduit bien notre conception de la place de chacun et de 

chacune dans la société. Questionner la place des femmes dans le pouvÖÐÙȮɯÊɀÌÚÛɯÈÜÚÚÐɯ

questionner toutes les autres inégalités. Parce que les discriminations que vivent les femmes 

ÚÖÕÛɯÌßÛÙ÷ÔÌÔÌÕÛɯÉÈÕÈÓÐÚõÌÚɯ×ÈÙɯÊÌÜßɯØÜÐɯÌÕɯÚÖÕÛɯãɯÓɀÖÙÐÎÐÕÌɯÊÖÔÔÌɯ×ÈÙɯÊÌÓÓÌÚɯØÜÐɯÓÌÚɯ

vivent  ; elles sont partout, tout le temps. Je ne connais pÈÚɯÜÕÌɯÍÌÔÔÌɯØÜÐɯÕɀÈÐÛɯÝõÊÜɯÜÕÌɯ

ÚÐÛÜÈÛÐÖÕɯËÌɯÚÌßÐÚÔÌɯÖÜɯËɀÈÎÐÚÚÌÔÌÕÛɯÚÌßÐÚÛÌȭ 

 ÜÑÖÜÙËɀÏÜÐȮɯ ÓÌÚɯ ×ÖÓÐÛÐØÜÌÚɯ ×ÜÉÓÐØÜÌÚɯ ËɀõÎÈÓÐÛõɯ ÍÌÔÔÌÚɤÏÖÔÔÌÚɯ ÌÛɯ ÌÕɯ ×ÈÙÛÐÊÜÓÐÌÙɯ

ÓɀÐÕÛõÎÙÈÛÐÖÕɯËÜɯÎÌÕÙÌɯËÈÕÚɯÓÌÚɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌÚɯ×ÜÉÓÐØÜÌÚɯÕõÊÌÚÚÐÛÌÕÛɯËÈÝÈÕÛÈÎÌɯØÜɀÜÕÌɯ×ÖÚÛÜÙÌȭɯ

Aussi ne peut-ÖÕɯÚÌɯÊÖÕÛÌÕÛÌÙɯËÌɯÛÌÕÛÌÙɯËÌɯÙõ×ÈÙÌÙɯÓÌÚɯÐÕÑÜÚÛÐÊÌÚȮɯÔÈÐÚɯÐÓɯÍÈÜÛɯÚɀÐÕÛÌÙÙÖÎÌÙɯÌÕɯ

×ÌÙÔÈÕÌÕÊÌɯÚÜÙɯÓɀÖÙÐÎÐÕÌȮɯÓÈɯÊÈÜÚÌɯÐÕÛÙÐÕÚöØÜÌɯËÌɯÊÌÚɯÐÕõÎÈÓÐÛõÚȭɯ"ɀÌÚÛɯËÖÕÊɯÉÐÌÕɯËɀÌß×ÌÙÛÐÚÌɯ

et de ténacité ËÖÕÛɯÐÓɯÌÚÛɯÉÌÚÖÐÕɯËõÚÖÙÔÈÐÚȭɯ(ÓɯÚɀÈÎÐÛɯËɀÈÉÖÙËɯËɀÜÕɯÊÖÔÉÈt politique  : proposer 

à nos concitoyen.nes une société dans laquelle le sexe ne déterminerait pas les choix de vie : 

ØÜɀÐÓɯÚɀÈÎÐÚÚÌɯËɀÈÛÛÌÐÕËÙÌɯÜÕɯ×ÖÚÛÌɯãɯÙÌÚ×ÖÕÚÈÉÐÓÐÛõȮɯËÌɯÚɀÌÕÎÈÎÌÙɯËÈÕÚɯÓÈɯÝÐÌɯÚÖÊÐÈÓÌȮɯËɀÖ×ÛÌÙɯ

pour une parentalité équilibrée. La force du symbole et la pugnacité des responsables 

politiques ont, à cet égard, une grande importance.  

"ɀÌÚÛɯÈÜÚÚÐɯÜÕɯÊÖÔÉÈÛɯØÜÖÛÐËÐÌÕɯËÈÕÚɯÓÈɯÊÖÕËÜÐÛÌɯËÌɯÓɀÈÊÛÐÖÕɯ×ÜÉÓÐØÜÌȭɯ2ɀÈÚÚÜÙÌÙɯØÜɀÈÜÊÜÕÌɯ

ËõÊÐÚÐÖÕȮɯÈÜÊÜÕÌɯ×ÙÖ×ÖÚÐÛÐÖÕɯËÌɯÓÖÐɯÕɀÌÚÛɯËÐÚÊÙÐÔÐÕÈÕÛÌɯ×ÖÜÙɯÓÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯÌÛɯÚÌɯ×ÖÚÌÙɯÓÈɯ

ØÜÌÚÛÐÖÕɯËÌɯÓɀõÎÈÓÐÛõɯÍÌÔÔÌÚɤÏÖÔÔÌÚɯËÈÕÚɯÓÌɯÍÐÕÈÕÊÌÔÌÕÛɯËÌÚɯËÐÚ×ÖÚÐÛÐÍÚȭɯ"ɀÌÚÛ ÊÌɯØÜÌɯÑɀÈÐɯ

tenté de faire tout au long de mes différents mandats.  

Conseillère municipale et maire des Ulis.  

)ɀÈÐɯÛÖÜÛɯËɀÈÉÖÙËɯõÛõȮɯ×ÌÕËÈÕÛɯËÖÜáÌɯÈÕÚȮɯÔÈÐÙÌ-ÈËÑÖÐÕÛÌɯãɯÓɀÜÙÉÈÕÐÚÔÌɯËÌɯÔÈɯÊÖÔÔÜÕÌɯËÌÚɯ

Ulis, une commune très populaire avec une conception Le "ÖÙÉÜÚÐÌÙȮɯËɀÜÙÉÈÕÐÚÔÌɯÚÜÙɯËÈÓÓÌɯ

ÌÛɯÑÌɯÔÌɯÚÜÐÚɯÉÌÈÜÊÖÜ×ɯÐÕÛÌÙÙÖÎõÌɯÚÜÙɯÓÈɯ×ÓÈÊÌɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯËÈÕÚɯÊÌÛÛÌɯÝÐÓÓÌɯØÜÐɯÕɀõÛÈÐÛɯ×ÈÚɯ

×ÌÕÚõÌɯ×ÖÜÙɯÓÌÚɯÍÌÔÔÌÚȭɯ#ÌÝÌÕÜÌɯÔÈÐÙÌȮɯÑɀÈÐɯËõÊÐËõɯÓɀÐÕÛõÎÙÈÛÐÖÕɯËÈÕÚɯÛÖÜÛÌÚɯÕÖÚɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌÚɯ

ËÌɯÓɀõÎÈÓÐÛõɯÍÌÔÔÌÚɤÏÖÔÔÌÚȮɯÈÝÌÊɯØÜÌÓØÜÌÚɯÌßÌÔ×ÓÌÚɯØÜÌɯËɀÈÜÛÙÌÚɯÖÕÛɯËõÝÌÓÖ××õÚɯÏÐÌÙɯ

ËõÑãȮɯÌÛɯÚÜÙɯËÌÚɯÚÖÜÛÐÌÕÚɯÈÜßɯÈÚÚÖÊÐÈÛÐÖÕÚȮɯõÝÐËÌÔÔÌÕÛȭɯ)ɀÈÐɯÔÐÚɯÌÕɯ×ÓÈÊÌɯÓÌÚɯ×ÌÙÔÈÕÌÕÊÌÚɯËÌɯ

ÓɀÈÚÚÖÊÐÈÛÐÖÕɯParoles de femmes ØÜÐɯÈÊÊÖÔ×ÈÎÕÌɯÓÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯÝÐÊÛÐÔÌÚɯËÌɯÝÐÖÓÌÕÊÌÚȭɯ)ɀÈÐɯËõÊÐËõɯ

ÓÈɯÊÙõÈÛÐÖÕɯËɀÐÕÚÛÈÕÊÌÚɯËÌ ÊÖÕÊÌÙÛÈÛÐÖÕɯÌÕÛÐöÙÌÔÌÕÛɯ×ÈÙÐÛÈÐÙÌÚȭɯ"ɀõÛÈÐÛɯÜÕÌɯÖÉÓÐÎÈÛÐÖÕɯËÈÕÚɯ

ÓÌÚɯËõÓÐÉõÙÈÛÐÖÕÚȮɯÊÌɯÕɀõÛÈÐÛɯ×ÈÚɯÜÕɯÊÏÖÐßȭɯ)ɀÈÐɯÍÈÐÛɯËõÓÐÉõÙÌÙɯÌÕɯÊÖÕÚÌÐÓɯÔÜÕÐÊÐ×ÈÓɯØÜÌɯÓÌÚɯ

instances que nous créions devaient être paritaires : conseil des jeunes, conseil des crèches, 

conseil des résidents étrangers, conseil des aînés. A chaque fois, il fallait se battre pour 

obtenir la parité, on ne trouvait soi -disant jamais de candidates qui auraient pu entrer dans 

ÊÌÚɯÊÖÕÚÌÐÓÚȭɯ,ÈÐÚɯÊÖÔÔÌɯÊɀõÛÈÐÛɯËÈÕÚɯÓÈɯËõÓÐÉõÙÈÛÐÖÕȮɯÊɀõÛÈÐÛɯÜÕÌɯÖÉÓÐÎÈÛÐÖÕȱɯ2ÐÕÖÕɯÊÌÓÈɯÕÌɯ

ÚÌɯÍÈÐÚÈÐÛɯ×ÈÚȭɯ$ÛɯñÈɯÚɀÌÚÛɯÍÈÐÛɯÉÐÌÕɯÚĸÙ ! 

)ɀÈÐɯõÎÈÓÌÔÌÕÛɯÐÕÚÛÈÜÙõɯËÌÚɯÙÌÕÊÖÕÛÙÌÚɯÈÝÌÊɯÓÌɯÊÖÔÔÐÚÚÈÐÙÌɯËÌɯ×ÖÓÐÊÌɯËɀÈÙÙÖÕËÐÚÚÌÔÌÕÛɯ×ÖÜÙɯ

ÔÌÛÛÙÌɯ ÌÕɯ ×ÓÈÊÌɯ ËÈÕÚɯ ÓÌÚɯ ÊÖÔÔÐÚÚÈÙÐÈÛÚȮɯ ËÌÚɯ ×ÌÙÔÈÕÌÕÊÌÚɯ ËɀÈÊÊÜÌÐÓɯ ËɀÈÎÌÕÛȭÌȭÚɯ

spécifiquement formé.ÌȭÚɯãɯÓɀÈÊÊÜÌÐÓɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯÝÐÊÛÐÔÌÚɯËÌɯÝÐÖÓÌÕÊÌȭɯ ÜÛÙÌɯÌßÌÔ×ÓÌɯ- une 

anecdote -ȮɯËÈÕÚɯÓÌÚɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌÚɯËɀõÎÈÓÐÛõɯËÈÕÚɯÓÌɯÚ×ÖÙÛȮɯÑɀÈÐɯÌßÐÎõɯÓÈɯÊÙõÈÛÐÖÕɯËɀõØÜÐ×ÌÚɯ

féminines, évidemment balbutiantes, certes, mais en exigeant également du club omnisports 

ɬ qui était le plus gros club omnisports du département ɬ un équilibre budgétaire entre les 

ËÐÚÊÐ×ÓÐÕÌÚɯ×ÙÈÛÐØÜõÌÚɯ×ÈÙɯÓÌÚɯÍÐÓÓÌÚɯÌÛɯÊÌÓÓÌÚɯØÜÐɯÓɀõÛÈÐÌÕÛɯ×ÈÙɯÓÌÚɯÎÈÙñÖÕÚȭɯ/ÜÐÚØÜɀÖÕɯÔÌɯ

disait  : « (ÓɯÕɀàɯÈÜÙÈɯÑÈÔÈÐÚɯÈÚÚÌáɯËÌɯÍÐÓÓÌÚɯ×ÖÜÙɯÍÈÐÙÌɯËÌÚɯõØÜÐ×ÌÚɯËÌɯÍÖÖÛ » je répondais certes, mais 
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dans les clubs omnisports, il y a des disciplines où les sections féminines doivent avoir 

autant de financement que les sections de foot. Pour qui connaît un peu la ville des Ulis, la 

ÝÐÓÓÌɯËÌɯ3ÏÐÌÙÙàɯ'ÌÕÙàȮɯËÌɯ/ÈÛÙÐÊÌɯ$ÝÙÈÙËȮɯËɀ nthony Martial ɬ je ne sais pas si cela évoque 

beaucoup pour vous, mais pour nous cela veut dire beaucoup ɬ ÓÌɯÍÖÖÛɯÌÚÛɯÙÖÐȭɯ"ɀõÛÈÐÛɯÜÕɯ

ÝÙÈÐɯ×ÈÙÐɯËɀÐÔ×ÖÚÌÙɯÊÌɯ×ÈÙÛÈÎÌɯËÜɯÉÜËÎÌÛɯÚ×ÖÙÛɯËÈÕÚɯÊÌɯÊÓÜÉɯÖÔÕÐÚ×ÖÙÛÚȭ 

4ÕÌɯÈÜÛÙÌɯÈÕÌÊËÖÛÌȮɯÊɀÌÚÛɯÓÌɯËÐÚ×ÖÚÐÛÐÍɯɋ permis de conduire Ɍȭɯ)ɀÈÐɯËõÊÐËõɯØÜÌɯÓɀÖÕɯÈÓÓÈÐÛɯÖÍÍÙÐÙɯ

des permis de conduire à des jeunes, dix jeunes. La délibération, évidemment, comprenait 

la parité obligatoire et bien entendu les services sont venus me voir très vite en disant : 

« On a dix jeunes, mais ce sont dix garçons. 

ɬ Tant pis, on ne le fera pas. 

ɬ Quand même, on leur a promis. 

ɬ Trouvez-moi cinq filles ». 

$ÛɯÉÐÌÕɯÚĸÙȮɯÐÓÚɯÖÕÛɯÛÙÖÜÝõɯÊÐÕØɯÍÐÓÓÌÚɯÌÛɯÊÐÕØɯÎÈÙñÖÕÚȭɯ"ÌɯÕɀÌÚÛɯ×ÈÚɯ×ÖÜÙɯÑÌÛÌÙɯÓÈɯ×ÐÌÙÙÌɯÈÜßɯ

ÚÌÙÝÐÊÌÚȮɯÊɀÌÚÛɯØÜÌɯÓÌÚɯÎÈÙñÖÕÚȮɯÊÖÕÕÈÐÚÚÈÕÛɯÓÌÚ ËÐÚ×ÖÚÐÛÐÍÚȮɯÚɀõÛÈÐÌÕÛɯÛÖÜÛɯËÌɯÚÜÐÛÌɯ×ÖÚÐÛÐÖÕÕõÚɯ

ÌÛɯÐÓɯÕɀàɯÈÝÈÐÛɯ×ÓÜÚɯËÌɯ×ÓÈÊÌɯ×ÖÜÙɯÓÌÚɯÍÐÓÓÌÚȭɯ,ÈÐÚɯÖÕɯÈɯÛÙÖÜÝõ ! 

)ɀÈÐɯÕÖÔÔõɯÛÖÜÛɯËÌɯÚÜÐÛÌɯÜÕÌɯÊÏÈÙÎõÌɯËÌɯÔÐÚÚÐÖÕɯõÎÈÓÐÛõȭɯ"ÌɯÚÖÕÛɯËÌÚɯËõÊÐÚÐÖÕÚɯØÜÌɯÓÌÚɯ

collectivités peuvent prendre, nommer une chargée de ÔÐÚÚÐÖÕɯõÎÈÓÐÛõȮɯ×ÈÙÊÌɯØÜɀÐÓɯàɯÈɯ

beaucoup à faire dans les services publics, dans les services municipaux, et nous avons mis 

en place des interventions auprès du personnel de la petite enfance. Cette chargée de 

mission les sensibilisait à la lutte contre lÌÚɯÚÛõÙõÖÛà×ÌÚɯËöÚɯÓÈɯÔÈÛÌÙÕÌÓÓÌȮɯȹÔ÷ÔÌɯÚÐɯÊɀÌÚÛɯ

possible avant, en crèche par exemple)Ȯɯ×ÜÐÚØÜÌɯÓɀÖÕɯÈÝÈÐÛɯËÌÚɯÈÊÊÖÙËÚɯÈÝÌÊɯÓÌÚɯÙÌÊÛÖÙÈÛÚɯ

×ÖÜÙɯÔÌÛÛÙÌɯÌÕɯ×ÓÈÊÌɯÊÌɯÛà×ÌɯËɀÈÊÛÐÖÕȭɯ ÐÕÚÐȮɯÍÖÙÔÌÙɯÓÌɯ×ÌÙÚÖÕÕÌÓɯ×ÖÜÙɯÈÐËÌÙɯɯÓÌÚɯÌÕÍÈÕÛÚɯãɯ

développer leurs sensatioÕÚȮɯÌÛɯãɯÚÈÝÖÐÙɯÓÌÚɯÐËÌÕÛÐÍÐÌÙȭɯ/ÈÙɯÌßÌÔ×ÓÌȮɯÓÌɯÊÏÈÜËɤɯÓÌɯÍÙÖÐËȮɯÑɀÈÐÔÌɤɯ

ÑÌɯÕɀÈÐÔÌɯ×ÈÚȭɯ"ɀÌÚÛɯ×ÙÐÔÖÙËÐÈÓɯ×ÖÜÙɯØÜÌɯÓÌÚɯÌÕÍÈÕÛÚɯÈ××ÙÌÕÕÌÕÛɯÈÜÚÚÐȮɯÊÖÔÔÌɯÊÌÓÈȮɯØÜÌɯÓÌÜÙɯ

ÊÖÙ×ÚɯÓÌÜÙɯÈ××ÈÙÛÐÌÕÛɯÌÛɯØÜɀÐÓÚɯÚÈÊÏÌÕÛɯËÐÙÌɯÕÖÕȭɯ"ÌÚɯÐÕÛÌÙÝÌÕÛÐÖÕÚɯõÛÈÐÌÕÛɯÛÙöÚɯÉÐÌÕɯÝõÊÜÌs 

ÑÜÚØÜɀãɯÊÌɯØÜÌɯÕÖÜÚɯÈàÖÕÚɯËÙÖÐÛɯãɯÓÈɯÑÖÜÙÕõÌɯËÌɯÙÌÛÙÈÐÛɯËÈÕÚɯÓÌÚɯõÊÖÓÌÚȮɯÔÌÕõÌÚɯ×ÈÙɯÓÈɯManif 

pour tous. Nous avons dû subir cette journée de retrait de la part de quelques parents, parce 

ØÜÌɯÊÌÛÛÌɯØÜÌÚÛÐÖÕɯËɀõÎÈÓÐÛõɯÌÕÛÙÌɯÓÌÚɯÍÐÓÓÌÚɯÌÛɯÓÌÚɯÎÈÙñÖÕÚɯËÈÕÚɯÕos écoles était déjà décriée ; 

ÑɀàɯÙÌÝÐÌÕËÙÈÐɯÛÖÜÛɯãɯÓɀÏÌÜÙÌȮɯÝÖÜÚɯÝÖÜÚɯÚÖÜÝÌÕÌáɯËÌɯÛÖÜÛÌÚɯÊÌÚɯÙÜÔÌÜÙÚɯØÜÐɯÖÕÛɯÊÖÜÙÜ : « Le 

gouvernement allait apprendre la sexualité et la masturbation dès le plus jeune âge aux petits garçons 

et aux petites filles. » et jɀõÛÈÐÚɯÈÊÊÜÚõÌɯËɀÈÝÖÐÙɯÓÌɯÔ÷ÔÌɯ×ÙÖÑÌÛȭ 

4ÕɯÈÜÛÙÌɯËÐÚ×ÖÚÐÛÐÍɯËÖÕÛɯÑÌɯÚÜÐÚɯÈÚÚÌáɯÍÐöÙÌȮɯ×ÈÙÊÌɯØÜɀÐÓɯÊÖÕÛÐÕÜÌɯãɯÍÖÕÊÛÐÖÕÕÌÙɯÔÈÓÎÙõɯÓÌɯ

ÛÌÔ×ÚɯØÜÐɯ×ÈÚÚÌȮɯÊɀõÛÈÐÛɯÓɀÈÊÊÖÔ×ÈÎÕÌÔÌÕÛɯËÌÚɯÑÌÜÕÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯËõÚÊÖÓÈÙÐÚõÌÚȮɯØÜÐɯÝÌÕÈÐÌÕÛɯ

me voir dans mes permanences de maire. Sans emploi, parfois déjà mères, elles 

demandaient un logement, une place en crèche, un travail. Elles pensaient ØÜɀÌÓÓÌÚɯ

pourraient  ÛÙÖÜÝÌÙɯÜÕɯÚÛÈÛÜÛɯÚÖÊÐÈÓɯÌÕɯõÛÈÕÛɯÔöÙÌÚȭɯ.ÕɯÚɀÌÚÛɯËÐÛɯØÜɀÐÓɯÍÈÓÓÈÐÛɯËɀÈÉÖÙËɯÓÌÚɯÈÐËÌÙɯ

à se construire en tant que femmes, à être des citoyennes libres, avec un projet de vie, si 

×ÖÚÚÐÉÓÌɯÈÝÈÕÛɯËɀ÷ÛÙÌɯÔöÙÌÚȮɯÌÛɯãɯõÝÐÛÌÙɯÈÐÕÚÐɯËÌÚɯÎÙÖÚÚÌÚÚÌÚɯ×ÙõÊÖÊÌÚȭ 

-ÖÜÚɯÈÝÖÕÚɯÊÙõõɯÊÌɯËÐÚ×ÖÚÐÛÐÍɯÈÜßɯ4ÓÐÚɯÈÝÌÊɯÓɀÈÐËÌɯËÌɯÓÈɯ,ÐÚÚÐÖÕɯÓÖÊÈÓÌȮɯËÖÕÛɯÑɀõÛÈÐÚɯÓÈɯ

Présidente, et celle de différentes associations qui nous ont aidés à faire du repérage, avec 

ÓÌÚɯÚÌÙÝÐÊÌÚɯÚÊÖÓÈÐÙÌÚɯËÌÚɯÊÖÓÓöÎÌɯÌÛɯÓàÊõÌȮɯËÌɯÊÌÚɯÑÌÜÕÌÚɯÍÐÓÓÌÚɯØÜÐɯÚÌɯËõÚÊÖÓÈÙÐÚÈÐÌÕÛɯËöÚɯÓɀäÎÌɯ

de seize ans. Nous avons mis en place un parcours intensif de trois ou quatre semaines ɬ 

ÊɀõÛÈÐÌÕÛɯËÌÚɯÎÙÖÜ×ÌÚɯËɀÜÕÌɯËÖÜáÈÐÕÌɯËÌɯÑÌÜÕÌÚɯÍÐÓÓÌs ɬ destiné à leur permettre de retrouver 
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ÓɀÌÚÛÐÔÌɯËɀÌÓÓÌÚ-mêmes, à acquérir des outils, à apprendre leurs droits sur leur vie, sur leur 

ÊÖÙ×ÚȮɯõÎÈÓÌÔÌÕÛɯãɯÈÔÖÙÊÌÙɯÜÕÌɯÙõÐÕÚÌÙÛÐÖÕȭɯ"ɀÌÚÛɯ×ÖÜÙɯÊÌÓÈɯØÜÌɯÓÌÜÙɯÙĠÓÌɯËÌÚɯ,ÐÚÚÐÖÕÚɯ

locales était fondamental. 

En 2013, nous avons présenté ce dispositif à la ministre des Droits des femmes, 

Madame Vallaud -Belkacem. Devant le succès de ce stage ɬ ãɯ Óɀõ×ÖØÜÌȮɯ ƛƗ % des 

participantes avaient, six mois plus tard, retrouvé un emploi ou repris des études, ou passé 

le permis ɬ la ministre avait indiqué, je la cite  : « Cette expérience formidable doit être regardée 

ÈÝÌÊɯÉÌÈÜÊÖÜ×ɯËɀÐÕÛõÙ÷Ûȭɯ"ÌɯËÐÚ×ÖÚÐÛÐÍɯÔõÙÐÛÌɯËɀ÷ÛÙÌɯÕÈÛÐÖÕÈÓÌÔÌÕÛɯõÛÌÕËÜȭɯ(ÓɯÙõ×ÖÕËɯÈÜßɯáÖÕÌÚɯ

ËɀÖÔÉÙÌɯËÌɯÕÖÚɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌÚɯ×ÜÉÓÐØÜÌÚȭɯ ÓÓÌÙɯÈÜÚÚÐɯÓÖÐÕɯËÈÕÚɯÓÌɯÛÙÈÝÈÐÓɯËÌɯÓɀÐÕÛÐÔÌɯÊÖÔÔÌɯËÈÕÚɯÓÌɯÛÙÈÝÈÐÓɯ

social est extrêmement rare »ȭɯ#ÌɯÍÈÐÛȮɯÓÌɯËõ×ÈÙÛÌÔÌÕÛɯËÌɯÓɀ$ÚÚÖÕÕÌɯɬ ÑɀàɯÙÌÝÐÌÕËÙÈÐȮɯ×ÜÐÚØÜÌɯ

ÑɀõÛÈÐÚɯÊÖÕÚÌÐÓÓöÙÌɯÎõÕõÙÈÓÌɯɬ a développé le dispositif dans les dix Missions locales du 

Ëõ×ÈÙÛÌÔÌÕÛɯËÌɯÓɀ$ÚÚÖÕÕÌȭɯ,ÐÙÈÊÓÌȮɯÊÌÓÈ ÊÖÕÛÐÕÜÌɯÈÜÑÖÜÙËɀÏÜÐȮɯÔÈÓÎÙõɯÜÕɯÊÏÈÕÎÌÔÌÕÛɯËÌɯ

majorité en 201524.  

(ÓɯÍÈÜÛɯÚÈÝÖÐÙɯØÜÌɯ×ÖÜÙɯÓÈɯÔÖÐÛÐõɯËɀÌÕÛÙÌɯÌÓÓÌÚȮɯÊÌÚɯÑÌÜÕÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯõÛÈÐÌÕÛɯÌÕɯÙÜ×ÛÜÙÌɯÍÈÔÐÓÐÈÓÌȮɯ

plusieurs étaient sans papier, avaient subi des violences conjugales, un viol, de la 

prostitÜÛÐÖÕȭɯ!ÌÈÜÊÖÜ×ɯËɀÌÕÛÙÌɯÌÓÓÌÚɯÕÌɯÚɀõÛÈÐÌÕÛɯÑÈÔÈÐÚɯÚÌÕÛÐÌÚɯÈÜÛÖÙÐÚõÌÚɯãɯËÖÕÕÌÙɯÓÌÜÙɯ×ÖÐÕÛɯ

ËÌɯÝÜÌȮɯËɀÈÐÓÓÌÜÙÚɯÖÕɯÕÌɯÓÌɯÓÌÜÙɯËÌÔÈÕËÈÐÛɯ×ÈÚȭɯ#ÈÕÚɯÓÌÚɯÚÛÈÎÌÚȮɯÖķɯÓÌɯÊÖÈÊÏÐÕÎɯÚÌɯÔ÷ÓÈÐÛɯãɯ

ËÌÚɯÚÖÙÛÐÌÚɯÖÜɯãɯËÌÚɯÊÖÜÙÚɯËÌɯÛÏõäÛÙÌȮɯÓÈɯÚÌßÜÈÓÐÛõȮɯÖÕɯÓɀÈɯÝÜȮɯÈÝÈÐÛɯÉÌÈÜÊÖÜ×ɯËɀÐÔ×ÖÙÛÈÕÊÌȭɯ

Sonia LEBREUILLYȮɯÓÈɯÊÏÈÙÎõÌɯËÌɯÔÐÚÚÐÖÕɯõÎÈÓÐÛõɯØÜÌɯÑɀÈÝÈÐÚɯÙÌÊÙÜÛõÌɯÌÕɯÔÈÐÙÐÌȮɯØÜÐɯ

ÚɀÖÊÊÜ×ÈÐÛɯËÌɯÊÌÛÛÌɯÍÖÙÔÈÛÐÖÕȮɯÔÌɯËÐÚÈÐÛɯØÜÌɯ×ÖÜÙɯÌÓÓÌÚȮɯÓÌɯÊÖÙ×ÚɯÌÚÛɯÛÈÉÖÜȭɯ"ÌɯØÜÐɯÚÌɯ×ÈÚÚÌɯ

sous le nombril, elles ne voulaient pas savoir, cela ne leur appartenait pas, elles attendaient 

que « ce ɌɯÚÖÐÛɯÍÐÕÐȮɯÌÓÓÌÚɯÕÌɯÚÌɯÊÖÕÕÈÐÚÚÈÐÌÕÛɯ×ÈÚɯ×ÏàÚÐØÜÌÔÌÕÛȮɯÌÓÓÌÚɯÕÌɯÚɀõÛÈÐÌÕÛɯÑÈÔÈÐÚɯ

regardées. Il y avait donc toute cette formation à la connaissance de leur corps, qui a  

vraiment été un sucÊöÚȮɯ×ÈÙÊÌɯØÜɀÌÓÓÌÚɯÖÕÛɯÈ××ÙÐÚɯãɯÚÌɯÙÌÎÈÙËÌÙȮɯÌÓÓÌÚɯÖÕÛɯÈ××ÙÐÚɯãɯÙÌÛÙÖÜÝÌÙɯ

ÓɀÌÚÛÐÔÌɯËɀÌÓÓÌÚ-mêmes. Il y a eu aussi des séances avec un photographe. Le photographe 

ÍÈÐÚÈÐÛɯËÌÚɯ×ÖÙÛÙÈÐÛÚɯÔÈÎÕÐÍÐØÜÌÚȮɯÌÓÓÌÚɯÚÌɯÊÖÔÔÌÕÛÈÐÌÕÛȮɯÊɀõÛÈÐÛɯÝÙÈÐÔÌÕÛɯÜÕÌɯÔÐÚÌɯÌÕɯÝÈÓÌÜÙ 

extraordinaire. Parmi les stagiaires, beaucoup ont trouvé du travail, conductrice de bus, 

aide-ÚÖÐÎÕÈÕÛÌȮɯÈÕÐÔÈÛÙÐÊÌɯÚ×ÖÙÛÐÝÌȮɯÉÌÈÜÊÖÜ×ɯÚɀàɯÚÖÕÛɯÙÌÛÙÖÜÝõÌÚȭɯ(ÓɯàɯÈɯËÖÕÊɯËÌɯÕÖÔÉÙÌÜßɯ

ÚÛÈÎÌÚɯ×ÈÙɯÈÕɯØÜÐɯÚÖÕÛɯ×ÖÜÙÚÜÐÝÐÚɯÈÊÛÜÌÓÓÌÔÌÕÛȭɯ+ɀÈÕɯ×ÙÖÊÏÈÐÕȮɯÕÖÜÚɯÍ÷ÛÌÙÖns les sept ans du 

dispositif.  

Conseillère générale, vice -présidente du CG - 91 

)ɀõÛÈÐÚɯõÓÜÌɯÈÜɯ"ÖÕÚÌÐÓɯÎõÕõÙÈÓɯËÌɯÓɀ$ÚÚÖÕÕÌȮɯËÌ×ÜÐÚɯØÜÌÓØÜÌɯÛÌÔ×ÚɯËõÑãȭɯ 

+ÌɯÊÖÕÚÌÐÓɯÎõÕõÙÈÓɯÈɯÊÙõõɯÌÕɯƖƔƔƛɯÜÕɯ×ÓÈÕɯËɀõÎÈÓÐÛõɯÌÕÛÙÌɯÓÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯÌÛɯÓÌÚɯÏÖÔÔÌÚȭɯ-ÖÜÚɯ

partons du pr incipe que le refus des violences sexistes ou des stéréotypes ne devait pas être 

une posture, mais un projet et une politique publique à part entière. Nous avons donc décidé 

ÓɀÐÕÛõÎÙÈÛÐÖÕɯ ËÜɯ ÎÌÕÙÌɯ ËÈÕÚɯ ÓÌÚɯ ×ÖÓÐÛÐØÜÌÚɯ ×ÜÉÓÐØÜÌÚ, pour irriguer tous les axes 

ËɀÐÕÛÌÙÝÌÕÛÐÖÕɯËÜɯ"ÖÕÚÌÐÓɯÎõÕõÙÈÓȮɯÌÛɯÊÌȮɯ×ÙÖÎÙÌÚÚÐÝÌÔÌÕÛȮɯËÈÕÚɯÊÏÈØÜÌɯËõÓÐÉõÙÈÛÐÖÕ-cadre. 

Un exemple, la politique du logement, nous avons décidé que la délibération prévoirait la 

ÔÐÚÌɯÌÕɯ×ÓÈÊÌɯËɀÜÕɯÊÖÕÛÐÕÎÌÕÛɯËÌɯÓÖÎÌÔÌÕÛÚɯÙõÚÌÙÝõÚɯÈÜßɯÍÌÔÔÌÚɯÝÐÊÛÐÔÌÚɯËÌɯviolence ; 

ËÈÕÚɯÓÈɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌɯÊÜÓÛÜÙÌÓÓÌȮɯÕÖÜÚɯÈÝÖÕÚɯÝÖÛõɯÓÌɯ×ÙÐßɯÚ×õÊÐÈÓɯ×ÖÜÙɯÓɀõÎÈÓÐÛõɯËÈÕÚɯÓÌɯÊÈËÙÌɯËÜɯ

                                                             
24 Le 8 juin 2018 a été fêté la 500 ème jeune fille, et, à la fin du mois de juin elles seront 638 à en avoir bénéficié ! 
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festival du film Cinessonne. Evidemment, nous nous sommes penchés sur des actions pour 

ÓɀõÎÈÓÐÛõȮɯÈÝÌÊɯ×ÙöÚɯËÌɯƖƜ 000 collégien.ne.s de 4e qui ont reçu un guide intitulé Questions 

ËɀÈËÖÚ et qui était un petit document ouvrant toutes les  ØÜÌÚÛÐÖÕÚɯØÜɀÐÓÚɯ×ÖÜÝÈÐÌÕÛɯÚÌɯ×ÖÚÌÙ 

ÌÕɯÛÈÕÛɯØÜɀÈËÖÓÌÚÊÌÕÛȭÌȭÚȭ 

Nous avons rencontré des volontaires du service civique pour conduire une action de 

ÚÌÕÚÐÉÐÓÐÚÈÛÐÖÕɯãɯÓɀõÎÈlité et à la lutte contre les discriminations dans 55 collèges essonniens, 

et nous avons soutenu les actrices et acteurs de la vie associative pour la mise en place 

ËɀÈÊÛÐÖÕÚɯËɀõËÜÊÈÛÐÖÕɯãɯÓɀõÎÈÓÐÛõȭɯ-ÖÜÚɯÈÝÖÕÚɯÓÈÕÊõɯÈÜÚÚÐɯËÌÚɯÈÊÛÐÖÕÚɯËÌɯÚÌÕÚÐÉÐÓÐÚÈÛÐÖÕɯËÜ 

ÎÙÈÕËɯ×ÜÉÓÐÊɯÈÝÌÊɯÈÍÍÐÊÏÌÚɯãɯÓɀÈÙÙÐöÙÌɯËÌÚɯÉÜÚ : « +ɀõÎÈÓÐÛõȮɯÊÌÓÈɯÕÌɯÚÌɯÉÙÈËÌɯ×ÈÚ », « Combattre les 

ÊÓÐÊÏõÚȮɯÊɀÌÚÛɯÊÖÕÚÛÙÜÐÙÌɯÓɀõÎÈÓÐÛõ ». Nous avons organisé des colloques pour le public : « Les 

femmes sont dans la place », « Féminin masculin, littérature stéréotypée ? » 

-ÖÜÚɯ ÕÖÜÚɯ õÛÐÖÕÚɯ ËÖÛõÚɯ ËɀÜÕɯ .ÉÚÌÙÝÈÛÖÐÙÌɯ ËÌɯ ÓɀõÎÈÓÐÛõɯ ÌÛɯ ËÌɯ ÓÈɯ ÓÜÛÛÌɯ ÊÖÕÛÙÌɯ ÓÌÚɯ

ËÐÚÊÙÐÔÐÕÈÛÐÖÕÚȮɯÖÜÛÐÓɯÐÕËÐÚ×ÌÕÚÈÉÓÌɯãɯÓÈɯÙõÈÓÐÚÈÛÐÖÕɯËÌɯÕÖÛÙÌɯ×ÓÈÕȭɯ"ɀÌÚÛɯÉÐÌÕɯËÌɯÚÈÝÖÐÙɯÖķɯ

ÓɀÖÕɯÝÈȮɯÊɀÌÚÛɯÉÐÌÕɯÈÜÚÚÐɯËÌɯ×ÖÜÝÖÐÙɯÔÌÚÜÙÌÙȮɯÈÜɯÉÖÜÛɯËɀÜÕɯÊÌÙÛain temps, ce qui a évolué, si 

possible dans le bon sens. Pour cela, nous avions une convention de partenariat avec 

Óɀ4ÕÐÝÌÙÚÐÛõɯ/ÈÙÐÚɯ(-Panthéon-2ÖÙÉÖÕÕÌɯØÜÐɯÈɯ×ÌÙÔÐÚɯËɀÈ××ÖÙÛÌÙɯÜÕÌɯËÐÔÌÕÚÐÖÕɯÚÊÐÌÕÛÐÍÐØÜÌɯ

ÈÜßɯÛÙÈÝÈÜßɯËÌɯÓɀ.ÉÚÌÙÝÈÛÖÐÙÌɯÌÛɯËÌɯÕÖÜÚɯÈÐËÌÙɯãɯÔesurer le chemin parcouru. 

Un des axes du Conseil général était de promouvoir une culture de ÓɀõÎÈÓÐÛõɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯÌÛɯ

ËÌÚɯÏÖÔÔÌÚȮɯÊɀÌÚÛɯ×ÖÜÙɯÊÌÓÈɯØÜÌɯÕÖÜÚɯÈÝÖÕÚɯÊÙõõɯÜÕɯÙõÚÌÈÜȮɯÑÌɯÚÈÐÚɯØÜÌɯËɀÈÜÛÙÌÚɯÌÕɯÖÕÛɯ×ÈÙÓõɯ

hier, dans leurs propres collectivités. Un résÌÈÜȮɯÊɀÌÚÛɯÛÙöÚɯÐÔ×ÖÙÛÈÕÛȮɯ×ÈÙÊÌɯØÜÌɯÕÖÜs 

recevions des élu.e.s, plein.e.s de bonne volonté, mais qui ne savaient pas par quel bout 

prendre les choses. Ils recevaient aussi des femmes qui avaient subi des violences, et étaient 

ÊÖÕÚÊÐÌÕÛÚɯØÜɀÐÓɯàɯÈÝÈÐÛɯËÌÚɯdisparités de traitement dans leur commune, mais ils ne savaient 

pas par où commencer, ni répondre favorablement aux demandes. 

Nous leur avons proposé la signature de la "ÏÈÙÛÌɯÌÜÙÖ×õÌÕÕÌɯËÌɯÓɀõÎÈÓÐÛõɯÌÕÛÙÌɯÓÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯÌÛɯÓÌÚɯ

hommes dans la vie locale et la déclinaison de cette charte avec le Conseil général qui 

ÈÊÊÖÔ×ÈÎÕÈÐÛɯÍÐÕÈÕÊÐöÙÌÔÌÕÛɯÓÈɯÔÐÚÌɯÌÕɯĨÜÝÙÌɯËÌɯ×ÓÈÕÚɯËɀÈÊÛÐÖÕȭɯ+ÌɯÙõÚÌÈÜɯÊÙõõɯ×ÈÙɯÓÌɯ

Conseil général est devenu un exemple au niveau national et a été dupliqué au niveau 

régional par le centre Hubertine Auclert  

Le deuxième grand principe du Conseil général était le soutien financier des collectivités 

×ÈÙÛÌÕÈÐÙÌÚȭɯ,ÈÐÚɯÊɀõÛÈÐÛɯËÖÕÕÈÕÛ-ËÖÕÕÈÕÛȮɯÊɀÌÚÛ-à-dire que les partenaires devaient nous 

ÚÖÜÛÌÕÐÙɯËÈÕÚɯÕÖÛÙÌɯËõÔÈÙÊÏÌɯËÌɯÓÜÛÛÌɯÌÕɯÍÈÝÌÜÙɯËÌɯÓɀõÎÈÓÐÛõȭɯAinsi, un autre axe fort, majeur, 

ÈɯõÛõɯÓÈɯÊÖÕËÐÛÐÖÕÕÈÓÐÚÈÛÐÖÕɯËÌÚɯÈÐËÌÚɯËõ×ÈÙÛÌÔÌÕÛÈÓÌÚɯãɯÓɀõÎÈÓÐÛõɯÍÌÔÔÌÚ-hommes pour tous 

ÓÌÚɯ×ÈÙÛÌÕÈÐÙÌÚɯ×ÜÉÓÐÊÚɯÌÛɯ×ÙÐÝõÚɯÚÖÜÛÌÕÜÚɯ×ÈÙɯÓÌɯ"&ȮɯÈÝÌÊɯÓɀ(ÕÛõÎÙÈÛÐÖÕɯËÜɯÎÌÕÙÌɯËÈÕÚɯÓÌÚɯ

appels à projets, les demandes de subventions et dans les contrats conclus avec les 

collectivités locales. Il était demandé par exemple des données chiffrées et sexuées sur le 

ÕÖÔÉÙÌɯ ËɀÈËÏõÙÌÕÛȭÌȭÚɯ ËÌÚɯ ÈÚÚÖÊÐÈÛÐÖÕÚȮɯ ÓÈɯ ÊÖÔ×ÖÚÐÛÐÖÕɯ ËÜɯ ÉÜÙÌÈÜɯ ËÜɯ "ÖÕÚÌÐÓɯ

ËɀÈËÔÐÕÐÚÛÙÈÛÐÖÕȭɯ)ÌɯÝÈÐÚɯ×ÙÌÕËÙÌɯÓɀÌßÌÔ×ÓÌɯde la politique sportive qui a été un bon 

ÌßÌÔ×ÓÌȮɯÈÝÌÊɯÜÕÌɯÌßÐÎÌÕÊÌɯËÌɯ×ÈÙÐÛõɯËÈÕÚɯÓÌÚɯ"ÖÕÚÌÐÓÚɯËɀÈËÔÐÕÐÚÛÙÈÛÐÖÕȭɯ#ÈÕÚɯÓÌɯÊÈÚɯ

contraire, les subventions étaient diminuées de 50 ÊÌÕÛÐÔÌÚɯËɀÌÜÙÖɯ×ÈÙɯÈËÏõÙÌÕÛȭÌȭɯ(ÓɯÍÈÜÛɯ

savoir que le Conseil général versait 7 euros par adhérent.e : 50 centimes, cela veut dire 

quelque chose. Comme par hasard, il y a eu des prises de conscience très fortes, la parité 

ÊÖÔÔÌÕñÈÐÛɯãɯÚɀÐÕÚÛÈÓÓÌÙȭ 
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$ÝÐËÌÔÔÌÕÛȮɯÓÈɯÕÖÔÐÕÈÛÐÖÕɯËɀÜÕɯÙõÍõÙÌÕÛɯÖÜɯËɀÜÕÌɯÙõÍõÙÌÕÛÌɯõÎÈÓÐÛõɯÍÌÔÔÌÚɤÏÖÔÔÌÚɯõÛÈÐÛ 

ÜÕɯ×ÙõÈÓÈÉÓÌɯ×ÖÜÙɯ×ÖÜÝÖÐÙɯÊÐÉÓÌÙɯÓÌÚɯÊÖÕÛÙÈÛÚɯÈÝÌÊɯÓÌɯ"ÖÕÚÌÐÓɯÎõÕõÙÈÓȭɯ+ɀÌÕÝÌÓÖ××ÌɯÈÛÛÙÐÉÜõÌɯ

aux collectivités ɬ cela ne pouvait pas être zéro ɬ était modulée de plus ou moins 20 % 

ÚÜÐÝÈÕÛɯØÜÌɯÓÈɯÊÖÓÓÌÊÛÐÝÐÛõɯÑÖÜÈÐÛɯÓÌɯÑÌÜɯËɀÜÕɯ×ÓÈÕɯõÎÈÓÐÛõɯÍÌÔÔÌÚɤÏÖÔÔÌÚɯÖÜɯ×ÈÚȭɯ+ɀÈÙÎÌÕÛɯ

ÌÚÛɯÜÕɯÖÜÛÐÓɯÛÙöÚɯÍÖÙÛȮɯÐÓɯÕÌɯÍÈÜÛɯ×ÈÚɯÚɀÌÕɯ×ÙÐÝÌÙ ; je crois que la « conditionnalisation  » des 

ÈÐËÌÚɯËÖÐÛɯÍÈÐÙÌɯ×ÈÙÛÐÌɯËÌÚɯÔÖËÌÚɯËÌɯÍÖÕÊÛÐÖÕÕÌÔÌÕÛȮɯ×ÈÙÊÌɯØÜɀÐÓɯÕɀàɯÈɯØÜÌɯÊÖÔÔÌɯÊÌÓÈɯØÜÌɯ

ÓɀÖÕɯÈÙÙÐÝÌÙÈɯãɯÍÈÐÙÌɯÉÖÜÎÌÙɯÓÌÚɯÊÏÖÚÌÚȭ 

Un autre poÐÕÛɯÍÖÙÛɯËÜɯÊÖÕÚÌÐÓɯÎõÕõÙÈÓȮɯ×ÖÜÙɯÛÌÙÔÐÕÌÙȮɯÊɀõÛÈÐÛɯÓÌɯ×ÈÙÛÌÕÈÙÐÈÛɯÈÝÌÊɯÓÌÚɯÚÌÙÝÐÊÌÚɯ

ËÌɯÓɀ$ÛÈÛɯØÜÐȮɯÑÌɯËÖÐÚɯÓÌɯËÐÙÌȮɯÖÕÛɯÝÙÈÐÔÌÕÛɯÑÖÜõɯÓÌɯÑÌÜɯãɯÕÖÚɯÊĠÛõÚɯ×ÖÜÙɯÓɀÈÊÊÖÔ×ÈÎÕÌÔÌÕÛȮɯ

×ÈÙÛÐÊÜÓÐöÙÌÔÌÕÛȮɯ ËÌÚɯ ÍÌÔÔÌÚɯ ÝÐÊÛÐÔÌÚɯ ËÌɯ ÝÐÖÓÌÕÊÌȮɯ ×ÜÐÚØÜÌɯ ÊɀõÛÈÐÛɯ ÜÕÌɯ ×ÖÓÐÛÐØÜe 

gouvernementale. Evidemment, je veux aussi souligner le rôle important des associations 

qui ont été très mobilisées à nos côtés.  

#õ×ÜÛõÌɯËÌɯÓɀ$ÚÚÖÕÕÌ 

5ÖÐÓãɯ×ÖÜÙɯÔÌÚɯËÌÜßɯÔÈÕËÈÛÚɯÓÖÊÈÜßȭɯ/ÜÐÚȮɯÑÌɯÚÜÐÚɯËÌÝÌÕÜÌɯËõ×ÜÛõÌɯËÌɯÓɀ$ÚÚÖÕÕÌɯÌÕɯƖƔƕƖȮɯ

ÑɀÈÐɯËõÔÐÚÚÐÖÕÕõɯËÌɯÔÖÕɯÔÈÕËÈÛɯËÌɯÔÈÐÙÌȮɯÌÛɯÔÌɯÚÜÐÚɯÐÔ×ÓÐØÜõÌɯËɀÌÔÉÓõÌɯËÈÕÚɯÔÖÕɯ

nouveau mandat. Je voudrais donc vous présenter rapidement les avancées en matière de 

ËÙÖÐÛÚɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚȭɯ2ÐÕÊöÙÌÔÌÕÛȮɯÕÖÜÚɯ×ÖÜÝÖÕÚɯËÐÙÌɯØÜÌɯÊɀÌÚÛɯÜÕÌɯÎÙÈÕËÌɯÙõÜÚÚÐÛÌɯËÜɯ

quinquennat de FrançoiÚɯ'ÖÓÓÈÕËÌȭɯ+ÌÚɯÔÈÕËÈÛÚɯÚÜÊÊÌÚÚÐÍÚɯØÜÌɯÑɀÈÐɯÌßÌÙÊõÚɯËÌ×ÜÐÚɯËÌɯ

ÕÖÔÉÙÌÜÚÌÚɯÈÕÕõÌÚɯÖÕÛɯÍÈÐÛɯØÜÌɯÓɀõÎÈÓÐÛõɯ×ÖÜÙɯÔÖÐɯÌÚÛɯÜÕɯÌÕÑÌÜɯÔÈÑÌÜÙȮɯÌÛɯÊɀÌÚÛɯÉÐÌÕɯËÌɯ

ÙÌÚÐÛÜÌÙɯÓÌɯÊÏÌÔÐÕɯ×ÈÙÊÖÜÙÜɯÌÛɯËɀÈ××ÙõÊÐÌÙɯÓÌÚɯÌÍÍÖÙÛÚɯɯÕõÊÌÚÚÈÐÙÌÚȭɯ(ÓɯÌÚÛɯÈÜÑÖÜÙËɀÏÜÐɯÊÓÈÐÙɯØÜÌ 

ÓɀõÎÈÓÐÛé entre les femmes et les hommes est devenue une priorité et un axe structurant pour 

ÓɀÈÊÛÐÖÕɯ×ÜÉÓÐØÜÌɯÈÜɯÕÐÝÌÈÜɯÕÈÛÐÖÕÈÓɯÛÌÙÙÐÛÖÙÐÈÓɯÌÛɯÐÕÛÌÙÕÈÛÐÖÕÈÓȮɯÊÌɯØÜɀÐÓɯÍÈÜËÙÈɯõÝÐËÌÔÔÌÕÛɯ

préserver. 

Un petit rappel, le gouvernement Ayrault - 2012  fut le premier gouvernement paritaire avec 

un ministère des Droits des femmes dédié, puis des élections départementales paritaires, la 

loi sur le non-cumul des mandats, le doublement des pénalités pour les partis qui ne 

respectent pas la parité aux élections législatives, la désignation de hautes et hauts 

ÍÖÕÊÛÐÖÕÕÈÐÙÌÚɯãɯÓɀõÎÈÓÐÛõɯËÈÕÚɯÊÏÈØÜÌɯÔÐÕÐÚÛöÙÌȮɯÌÛÊȭɯ+ÈɯÚ×ÏöÙÌɯõÊÖÕÖÔÐØÜÌɯÌÛɯÚÖÊÐÈÓÌɯÌÚÛɯ

ÈÜÚÚÐɯÊÖÕÊÌÙÕõÌɯÈÝÌÊȮɯ×ÈÙɯÌßÌÔ×ÓÌȮɯËÈÕÚɯÓÈɯÏÈÜÛÌɯÍÖÕÊÛÐÖÕɯ×ÜÉÓÐØÜÌɯËöÚɯƖƔƕƛɯÓɀÖÉÓÐÎÈÛÐÖÕɯËÌɯ

40 % de femmes dans les flux de nominations. En outre, de nombreux organismes tels les 

ÊÏÈÔÉÙÌÚɯËÌɯÊÖÔÔÌÙÊÌɯÌÛɯËɀÐÕËÜÚÛÙÐÌɯÖÜɯÌÕÊÖÙÌɯÓÌÚɯÍõËõÙÈÛÐÖÕÚɯÚ×ÖÙÛÐÝÌÚɯÖÕÛɯõÛõɯÊÖÕÛÙÈÐÕÛÌÚɯ

ËɀÐÕÚÛÈÜÙÌÙɯÓÈɯ×ÈÙÐÛõȭɯ+ÌÚɯÈÝÈÕÊõÌÚɯÖÕÛɯËÖÕÊɯõÛõɯÕÖÔÉÙÌÜÚÌÚɯÌÛɯÚÌɯÚÖÕÛɯËÌɯ×ÓÜÚɯÛÙÈËÜÐÛÌÚɯ×ÈÙɯ

ÜÕÌɯÏÈÜÚÚÌȮɯÌÕɯÔÖÐÕÚɯËɀÜn quinquennat, de 50 % des crédits alloués au Programme 137 

(égalité femme/homme) du budget.  

4ÕÌɯÕÖÜÝÌÓÓÌɯÎÖÜÝÌÙÕÈÕÊÌɯÈɯÝÜɯÓÌɯÑÖÜÙȮɯÈÝÌÊɯËÌÚɯÚÛÙÜÊÛÜÙÌÚɯØÜÐɯÚÌɯÚÖÕÛɯÙõÝõÓõÌÚɯËɀÜÕÌɯÎÙÈÕËÌɯ

ÜÛÐÓÐÛõɯ×ÖÜÙɯÕÖÛÙÌɯÛÙÈÝÈÐÓɯ×ÈÙÓÌÔÌÕÛÈÐÙÌɯÛÌÓɯÓÌɯ'ÈÜÛɯ"ÖÕÚÌÐÓɯãɯÓɀõÎÈÓÐté entre les femmes et les 

ÏÖÔÔÌÚȮɯÌÛɯÓÌɯ"ÖÕÚÌÐÓɯÚÜ×õÙÐÌÜÙɯËÌɯÓɀõÎÈÓÐÛõȮɯÔÈÐÚ aussi la création de la MIPROF, la Mission 

Interministérielle pour la Protection des Femmes victimes de violence et la lutte contre la 

traite des êtres humains. 

La délégation aux Droits des femmes, avec à sa tête la présidente Catherine Coutelle  et dont 

ÑɀõÛÈÐÚɯÝÐÊÌ-×ÙõÚÐËÌÕÛÌȮɯÈɯÍÈÐÛɯÜÕɯÐÔ×ÖÙÛÈÕÛɯÛÙÈÝÈÐÓɯËɀÈÔÌÕËÌÔÌÕÛɯËÌÚɯÛÌßÛÌÚɯÌßÈÔÐÕõÚȭɯ-ÖÜÚɯ

avons organisé également de nombreux colloques avec la volonté constante de promouvoir 

uÕÌɯ×ÙÐÚÌɯÌÕɯÊÖÔ×ÛÌɯÛÙÈÕÚÝÌÙÚÈÓÌɯËÌɯÓɀõÎÈÓÐÛõɯËÈÕÚɯÛÖÜÛÌÚɯÓÌÚɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌÚɯ×ÜÉÓÐØÜÌÚȭ 
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En ce qui concerne les avancées dans les collectivités territoriales - je voudrais le souligner -

des mesures ont été adoptées dans la loi du 4 août 2014 qui impose la présenÛÈÛÐÖÕɯËɀÜÕɯ

ÙÈ××ÖÙÛɯÚÜÙɯÓɀõÎÈÓÐÛõɯ×ÖÜÙɯÓÌÚɯõÓÜȭÌȭÚɯËÌÚɯÊÖÓÓÌÊÛÐÝÐÛõÚȮɯÈÝÈÕÛɯÓÌɯËõÉÈÛɯÚÜÙɯÓÌɯÉÜËÎÌÛȭɯ+Ìɯ×ÙÌÔÐÌÙɯ

ÛÙÐÔÌÚÛÙÌɯƖƔƕƛȮɯËÌÝÙÈÐÛɯËɀÈÐÓÓÌÜÙÚɯÕÖÜÚɯ×ÌÙÔÌÛÛÙÌɯËÌ ÍÈÐÙÌɯÜÕɯ×ÙÌÔÐÌÙɯÉÐÓÈÕɯËÌɯÓɀÈÊÛÐÖÕɯËÌÚɯ

collectivités en la matière et lister celles qui se situent ou non dans la légalité.  

Un des axes majeurs de la délégation a été la lutte contre les violences faites aux femmes, 

une des plus grandes inégalités de genre, violences intrafamiliales, prostitution, 

cyberviolences et nous avons, dès le début du quinquennat, voté la loi sur le harcèlement 

ÚÌßÜÌÓɯØÜÐɯÈɯõÛõɯÜÕÌɯËÌÚɯ×ÙÌÔÐöÙÌÚɯÈÝÈÕÊõÌÚɯÍÖÕËÈÔÌÕÛÈÓÌÚȭɯ$ÓÓÌɯÈɯõÛõɯËɀÈÐÓÓÌÜÙÚɯÙÌÓÈàõÌɯ×ÈÙɯ

ÜÕÌɯÎÙÈÕËÌɯÊÈÔ×ÈÎÕÌɯËɀÐÕÍÖÙÔÈÛÐÖÕɯÌÛɯÚɀÈ××ÓÐØÜÌɯËõÚÖÙÔÈÐÚȮɯàɯÊÖÔ×ÙÐÚɯËÈÕÚɯÓÈɯÍÖÕÊÛÐÖÕɯ

publique.  

La loi du 4 août 2014 a renforcé les dispositifs de lutte contre les violences en réformant les 

ordonnances de protection ou encore en généralisant les « téléphones Grave Danger ». Nous 

ÌÚ×õÙÖÕÚɯÈÜÑÖÜÙËɀÏÜÐɯØÜÌɯÓÈɯÓÜÛÛÌɯÊÖÕÛÙÌɯÓÌÚɯÝÐÖÓÌÕÊÌÚɯËÌÔÌÜÙÌÙÈɯÜÕÌɯ×ÙÐÖÙÐÛõɯÌÛɯØÜÌɯÓÌɯ

résultaÛɯËÌɯÓɀÌÕØÜ÷ÛÌɯ5ÐÙÈÎÌɯÊÖÕËÜÐÛÌɯ×ÈÙɯÓɀ(-$#ɯ×ÌÙÔÌÛÛÙÈɯËÌɯÔÐÌÜßɯÊÌÙÕÌÙɯÌÕÊÖÙÌɯÓÌÚɯ

contours de ces violences intrafamiliales et de les faire enfin disparaître. 

$ÕɯÖÜÛÙÌȮɯÓɀÈËÖ×ÛÐÖÕɯËÌɯÕÖÛÙÌɯ×ÙÖ×ÖÚÐÛÐÖÕɯËÌɯÓÖÐɯÚÜÙɯÓÈɯ×ÙÖÚÛÐÛÜÛÐÖÕɯÔÈÙØÜÌɯÜÕɯÛÖÜÙÕÈÕÛɯ

historique en faisant peser la sanction sur le client plutôt que sur la personne prostituée. La 

ÔÐÚÌɯÌÕɯĨÜÝÙÌɯËÜɯ×ÈÙÊÖÜÙÚɯËÌɯÚÖÙÛÐÌɯËÌɯÓÈɯ×ÙÖÚÛÐÛÜÛÐÖÕɯÌÚÛɯÈÜÑÖÜÙËɀÏÜÐɯÓÈÕÊõÌȮɯÕÖÜÚɯÌÚ×õÙÖÕÚɯ

ØÜɀÌÓÓÌɯ×ÖÙÛÌÙÈɯÙÈ×ÐËÌÔÌÕÛɯÛÖÜÚɯÚÌÚɯÍÙÜÐÛÚȭɯ)ÌɯÙÈ××ÌÓÓÌɯØÜÌɯÊɀÌÚÛɯÓÌɯÛÙÖÐÚÐöÔÌɯvolet de la 

proposition de loi - je pourrai revenir sur la proposition de loi si vous le souhaitez -, mais je 

×ÌÕÚÌɯØÜÌɯÉÌÈÜÊÖÜ×ɯÓÈɯÊÖÕÕÈÐÚÚÌÕÛȭɯ"ÌɯÛÙÖÐÚÐöÔÌɯÝÖÓÌÛɯÔÌɯÓÈÐÚÚÌɯ×ÈÚɯÔÈÓɯËɀÐÕØÜÐõÛÜËÌÚȮɯ

×ÜÐÚØÜɀÐÓɯ ÚɀÈÎÐÛɯ ËÌɯ ËÖÛÌÙɯ ËÌɯ ×ÌÙÚ×ÌÊÛÐÝÌÚɯ ÊÙõËÐÉÓÌÚɯ ËÌɯ ÙõÐÕsertion les personnes qui 

souhaitent sortir de la prostitution, et actuellement, cette question est un peu en stand-by. 

+Èɯ×õÕÈÓÐÚÈÛÐÖÕɯËÜɯÊÓÐÌÕÛȮɯËɀÈ×ÙöÚɯÊÌɯØÜÌɯÑɀÈÐɯÝÜɯÌÛɯÊÌɯØÜÌɯÓɀÖÕɯÈɯ×ÜɯÔÌɯËÐÙÌȮɯÊÌÓÈɯÔÈÙÊÏÌȭɯ.Õɯ

pénalise le client, du coup, les personneÚɯ×ÙÖÚÛÐÛÜõÌÚɯØÜÐɯÕɀÌÕɯÚÖÕÛɯ×ÈÚɯÌÕÊÖÙÌɯÚÖÙÛÐÌÚɯÝÖÐÌÕÛɯ

ÜÕÌɯÉÈÐÚÚÌɯËÙÈÚÛÐØÜÌɯËÌɯÓÌÜÙÚɯÙÌÝÌÕÜÚȭɯ(ÓɯÍÈÜËÙÈÐÛɯØÜÌɯÓɀÖÕɯÔÌÛÛÌɯÌÕɯ×ÓÈÊÌɯÛÙöÚɯÙÈ×ÐËÌÔÌÕÛɯÊÌɯ

parcours de sortie avec les moyens qui vont avec. 

)ɀÈÐɯõÎÈÓÌÔÌÕÛɯõÛõɯÊÏÈÙÎõÌɯ×ÈÙɯÓÈɯËõÓõÎÈÛÐÖÕɯÈÜßɯËÙÖÐÛÚɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯËÌɯÔÌɯÚÈÐÚÐÙɯËÜɯÛÌßÛÌɯÚÜÙɯ

ÓÌɯËÙÖÐÛɯËɀÈÚÐÓÌȮɯÌÕɯ×ÈÙÛÐÊÜÓÐÌÙɯÚÜÙɯ ÓÈɯÊÖÕËÐÛÐÖÕɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯËÌÔÈÕËÌÜÚÌÚɯËɀÈÚÐÓÌȭɯ+Èɯ

délégation aux droits des femmes a formulé une série de recommandations dont plusieurs 

ÖÕÛɯ õÛõɯ ÚÜÐÝÐÌÚȮɯ ÌÕÛÙÌɯ ÈÜÛÙÌÚɯ ÓÌÚɯ ËÌÔÈÕËÌÜÚÌÚɯ ËɀÈÚÐÓÌɯ ×ÖÜÙÙÖÕÛɯ ÷ÛÙÌɯ ÈÊÊÖÔ×ÈÎÕõÌÚɯ ãɯ

ÓɀÌÕÛÙÌÛÐÌÕɯ ×ÈÙɯ ÜÕÌɯ ÈÚÚÖÊÐÈÛÐÖÕɯ ËÌɯ ËõÍÌÕÚÌɯ ËÌÚɯ ËÙÖÐÛÚɯ ËÌÚɯ ÍÌÔÔÌÚȭɯ 4ÕÌɯ ÐÕÍÖÙÔÈÛÐÖÕɯ

préventive relative aux conséquences médicales et judiciaires des mutilations sexuelles 

devra être fournie également aux parents de la mineure protégée. La loi relative aux droits 

des étrangers en France renforce la protection des personnes victimes de violence en posant 

le principe du premier renouvellement de plein droit de la carte d e séjour temporaire 

obtenue en qualité de conjoint français lorsque le titulaire justifie être victime de violences 

conjugales ou familiales ÖÜɯÓÖÙÚØÜÌɯÓÌɯɯÙÌÚÚÖÙÛÐÚÚÈÕÛɯõÛÙÈÕÎÌÙɯɯÉõÕõÍÐÊÐÌɯËɀÜÕÌɯÖÙËÖÕÕÈÕÊÌɯ

ËÌɯ×ÙÖÛÌÊÛÐÖÕɯÌÕɯÙÈÐÚÖÕɯËÌɯÓÈɯÔÌÕÈÊÌɯËɀÜÕɯÔÈÙÐÈÎÌ forcé ou en raison de violences exercées 

par un ancien conjoint. 

Je suis également très fière que nous ayons contribué à la nouvelle incrimination du cyber 

ÏÈÙÊöÓÌÔÌÕÛɯÌÛɯãɯÓɀÈÝÈÕÊõÌɯÚÜÙɯÓÈɯ×õÕÈÓÐÚÈÛÐÖÕɯËÌÚɯÝÌÕÎÌÈÕÊÌÚɯ×ÖÙÕÖÎÙÈ×ÏÐØÜÌÚȮɯÊÌɯØÜÌɯÓɀÖÕɯ
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appelle les revenge porn. Nous avons beaucoup travaillé sur cette question, et cela a favorisé 

une importante sensibilisation sur ces questions de cyber-harcèlement. Il faudrait encore 

mentionner notre réflexion au sein de la délégation sur la légitime défense dif férée, suite à 

ÓɀÈÍÍÈÐÙÌɯ)ÈÊØÜÌÓÐÕÌɯ2ÈÜÝÈÎÌɯÌÛɯÚÜÙɯÓÌɯÍõÔÐÕÐÊÐËÌȮɯ 

+Èɯ ÓÜÛÛÌɯ ÊÖÕÛÙÌɯ ÓÌÚɯ ÚÛõÙõÖÛà×ÌÚɯ ÚÌßÐÚÛÌÚȮɯ ×ÖÜÙɯ ÓɀõËÜÊÈÛÐÖÕɯ ãɯ ÓɀõÎÈÓÐÛõɯ Èɯ ÍÈÐÛɯ ÓɀÖÉÑÌÛɯ

ËɀÐÔ×ÖÙÛÈÕÛÌÚɯÈÝÈÕÊõÌÚɯÖÉÛÌÕÜÌÚɯÌÕɯ×ÈÙÛÐÊÜÓÐÌÙɯËÈÕÚɯÓÌɯËÖÔÈÐÕÌɯËÌɯÓɀõËÜÊÈÛÐÖÕɯÎÙäÊÌɯãɯÓÈɯ

loi sur la refÖÕËÈÛÐÖÕɯËÌɯÓɀõÊÖÓÌȮɯÓÌÚɯ !"#ɯËÌɯÓɀõÎÈÓÐÛõȮɯËÖÕÛɯÑÌɯÙÌÎÙÌÛÛÌɯØÜɀÐÓÚɯÚÖÐÌÕÛɯãɯ

ÓɀÈÉÈÕËÖÕȮɯ×ÜÐÚɯÓÌɯ×ÓÈÕɯËɀÈÊÛÐÖÕɯ×ÖÜÙɯÓɀõÎÈÓÐÛõɯÍÐÓÓÌɤÎÈÙñÖÕɯãɯÓɀõÊÖÓÌȭɯ)ÌɯÝÖÜËÙÈÐÚɯÍÈÐÙÌɯÜÕɯÍÖÊÜÚɯ

à ce moment précis sur la nécessité évidente de travailler à déconstruire les stéréotypes de 

ÚÌßÌɯÌÛɯËÌɯÎÌÕÙÌɯØÜÐɯÚÖÕÛɯÜÕɯÝõÙÐÛÈÉÓÌɯÖÉÚÛÈÊÓÌɯãɯÓɀõÎÈÓÐÛõȭɯ 

Un mot enfin sur le concept de genre  ȯɯÐÓɯÕɀàɯÈɯ×ÈÚɯËÌɯÛÏõÖÙÐÌɯËÜɯÎÌÕÙÌȭɯ"ÌɯÚÖÕÛɯËÌÚɯõÛÜËÌÚɯ

scientifiques qui ont mis en lumière la distinction entre le sexe biologique et le sexe social 

ØÜÐɯËõÚÐÎÕÌɯÓÌÚɯÙĠÓÌÚȮɯÓÌÚɯÈÊÛÐÝÐÛõÚɯÌÛɯÓÌÚɯÊÖÔ×ÖÙÛÌÔÌÕÛÚɯØÜɀÜÕÌɯÚÖÊÐõÛõɯÊÖÕÚÐËöÙÌɯÊÖÔÔÌɯ

attribués aux femmes et aux hommes, ce qui se traduit par une répartition du pouvoir et des 

ËÙÖÐÛÚɯÍÈÝÖÙÈÉÓÌÚɯÈÜßɯÏÖÔÔÌÚɯÌÛɯËõÍÈÝÖÙÈÉÓÌÚɯÈÜßɯÍÌÔÔÌÚȭɯ"ɀÌÚÛɯÜÕÌɯËõÍÐÕÐÛÐÖÕɯËÌɯÓɀ.-4Ȯɯ

ÌÛɯËÜɯ"ÖÕÚÌÐÓɯËÌɯÓɀ$ÜÙÖ×Ìȭ 

)ɀÈÐɯ×ÜÉÓÐõȮɯÈÜɯÕÖÔɯËÌɯÓÈɯËõÓõÎÈÛÐÖÕɯÈÜßɯËÙÖÐÛÚɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚȮɯÜÕɯÙÈ××ÖÙÛɯÐÕÛÐÛÜÓõ : « Les sciences 

ÈÜɯÚÌÙÝÐÊÌɯËÌɯÓɀõÎÈÓÐÛõɯÙõÌÓÓÌ »ȮɯÑɀÈÐɯ×Üɯ×ÙÖÊõËÌÙɯãɯËÌɯÕÖÔÉÙÌÜÚÌÚɯÈÜËÐÛÐÖÕÚɯÚÜÙɯÓÌÚɯËÐÍÍõÙÌÕÛÚɯ

champs de recherÊÏÌɯËÌÚɯõÛÜËÌÚɯËÌɯÎÌÕÙÌȭɯ)ɀÈÐɯ×ÜɯÈÐÕÚÐɯÍÈÐÙÌɯÜÕɯõÛÈÛɯËÌÚɯÓÐÌÜßɯËÈÕÚɯ

ÓɀÌÕÚÌÐÎÕÌÔÌÕÛɯÚÜ×õÙÐÌÜÙɯÌÛɯÓÈɯÙÌÊÏÌÙÊÏÌȭɯ2ÐɯÌÓÓÌÚɯÚÖÕÛɯÙÌÓÈÛÐÝÌÔÌÕÛɯÉÐÌÕɯËõÝÌÓÖ××õÌÚȮɯÌÓÓÌÚɯ

ÔÈÕØÜÌÕÛɯËÌɯÙÌÊÖÕÕÈÐÚÚÈÕÊÌɯÌÕɯ%ÙÈÕÊÌȮɯÌÛɯËÌɯÝÐÚÐÉÐÓÐÛõȭɯ+ÈɯÔÐÚÚÐÖÕɯËɀÐÕÍÖÙÔÈÛÐÖÕɯØÜÌɯÑɀÈÐɯ

menée ×ÖÜÙɯ ÓÈɯ ËõÓõÎÈÛÐÖÕɯ ÈÜßɯ ËÙÖÐÛÚɯ ËÌÚɯ ÍÌÔÔÌÚɯ ÈÝÈÐÛɯ ×ÖÜÙɯ ÖÉÑÌÊÛÐÍɯ ËɀõÝÈÓÜÌÙɯ ÜÕÌɯ

ËÐÚ×ÖÚÐÛÐÖÕɯËÌɯÓɀÈÙÛÐÊÓÌɯ×ÙÌÔÐÌÙɯËÌɯÓÈɯ+ÖÐɯËÜɯƘ ÈÖĸÛɯ×ÖÜÙɯÓɀõÎÈÓÐÛõɯÙõÌÓÓÌȮɯØÜÐɯËõÍÐÕÐÛɯÊÖÔÔÌɯ

ÊÖÔ×ÖÚÈÕÛÌɯËÌɯÓÈɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌɯ×ÖÜÙɯÓɀõÎÈÓÐÛõɯÍÌÔÔÌÚ-hommes les « actions visant à porter à la 

connaissance du public les recherches françaises et internationales sur la construction 

sociale des rôles sexués Ɍȭɯ )Ìɯ ÔɀÈÙÙ÷ÛÌɯ ãɯ ÕÖÜÝÌÈÜȭɯ $Õɯ ÍÈÐÛȮɯ ØÜÈÕËɯ ÑɀÈÝÈÐÚɯ ÙõËÐÎõɯ ÊÌÛɯ

amendement, cette ligne - le 10e ou 11e ×ÖÐÕÛɯËÌɯÓɀÈÙÛÐÊÓÌɯ- ÑɀÈÝÈÐÚɯõÊÙÐÛ : « actions visant à porter 

à la connaissance du public les recherches françaises et internationales sur le genre »ȭɯ.ÕɯÔɀÈɯËÐÛ : 

« Non, cela ne va pas être possible »ȭɯ)ɀÈÐɯÈÓÖÙÚɯÊÖÙÙÐÎõ : « actions visant à porter à la connaissance 

du public les recherches françaises et internationales sur la construction sociale des rôles sexués », et 

ÊɀÌÚÛɯ×ÈÚÚõȮɯÊÌÓÈɯÈɯõÛõɯÝÖÛõȭɯ$ÕɯÍÈÐÛȮɯÊÌɯÚÖÕÛɯÉÐÌÕɯÓÌÚɯõÛÜËÌÚɯËÌɯÎÌÕÙÌȮɯËÖÕÛɯÐÓɯÚɀÈÎÐÛȮɯÔÈÐÚɯÓÌɯ

« genre ɌɯõÛÈÐÛɯËÌÝÌÕÜɯÜÕɯÔÖÛɯÛÈÉÖÜɯãɯÓɀõ×ÖØÜÌȮɯÐÓɯÕÌɯÍÈÓÓÈÐÛɯ×ÈÚɯ×ÈÙÓÌÙɯËÌɯÎÌnre. 

Ce rapport nous a permis de faire un travail de fond, voulu serein et non polémique sur ce 

ØÜÌɯÚÖÕÛɯÊÌÚɯõÛÜËÌÚɯËÌɯÎÌÕÙÌɯÌÛɯØÜÌÓɯÌÚÛɯÓɀõÛÈÛɯËÌÚɯÓÐÌÜßɯËÌÚɯÍÖÙÊÌÚɯÌÛɯÍÈÐÉÓÌÚÚÌÚɯËÌɯÊÌÛÛÌɯ

ËÐÚÊÐ×ÓÐÕÌɯËÈÕÚɯÓɀÌÕÚÌÐÎÕÌÔÌÕÛɯÚÜ×õÙÐÌÜÙɯÌÛɯÓÈɯÙÌÊÏÌÙÊÏÌɯÌÕɯ%ÙÈÕÊÌȭɯLes études de genre en 

anthropologie, en biologie, en génétique, en histoire des sciences, en sociologie, en 

neurobiologie, en psychologie expliquent en quoi - au-delà des différences anatomiques - 

ÓÌÚɯÐÕõÎÈÓÐÛõÚɯÍÌÔÔÌÚɤÏÖÔÔÌÚɯÌÛɯÓÈɯËÖÔÐÕÈÛÐÖÕɯËɀÜÕɯÚÌßÌɯÚÜÙɯÓɀÈÜÛÙÌɯÕÌɯÚÖÕÛɯ×ÈÚɯÓÌɯÙõÚÜÓÛÈÛɯ

ËɀÜÕɯ ØÜÌÓÊÖÕØÜÌɯ ËõÛÌÙÔÐÕÐÚÔÌɯ ÉÐÖÓÖÎÐØÜÌȭɯ !ÖÕÕÌɯ ÕÖÜÝÌÓÓÌȮɯ ÛÖÜÛɯ ÊÌɯ ØÜÐɯ ÙÌÓöÝÌɯ ËÌɯ ÓÈɯ

construction peut être déconstruit ou construit autrement.  

Notre société - ÖÕɯÓɀÈɯÝÜɯÏÐÌÙȮɯÊÌÓÈɯÈɯõÛõɯËÐÛɯãɯ×ÓÜÚÐÌÜÙÚɯÙÌ×ÙÐÚÌÚɯ- repose encore largement sur 

la supposée complémentarité des rôles dits féminins et masculins. Cela a été revendiqué, on 

ÓɀÈɯÝÜɯÏÐÌÙȮɯ×ÈÙɯÓÌÚɯÌßÛÙõÔÐÚÔÌÚɯÙÌÓÐÎÐÌÜßȭɯ"ɀÌÚÛɯÛÖÜÛÌɯÓɀÖÙÎÈÕÐÚÈÛÐÖÕɯÌÛɯÓÌÚɯÙÈ××ÖÙÛÚɯËÌɯ
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×ÖÜÝÖÐÙȮɯÓɀÈÊÊöÚɯÈÜßɯÙÌÚÚÖÜÙÊÌÚɯÌÛɯÈÜßɯÙÌÚ×ÖÕÚÈÉÐÓÐÛõÚɯØÜi se verraient bouleversés par une 

déconstruction de ces rôles et des responsabilités assignées aux femmes et aux hommes. Il 

ÍÈÜÛɯÓɀÈÍÍÐÙÔÌÙȮɯÓÈɯËÐÍÍõÙÌÕÊÐÈÛÐÖÕɯÚÌßÜÌÓÓÌɯËÌÚɯ×ÓÈÊÌÚɯÖÊÊÜ×õÌÚ dans la société par les hommes 

ÌÛɯÓÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯÕɀÌÚÛɯ×ÈÚɯ×ÙÌÚÊÙÐÛÌɯ×ar la nature ȰɯÐÓɯÕÌɯÚɀÈÎÐÛɯõÝÐËÌÔÔÌÕÛɯ×ÈÚɯËÌɯÕÌɯ×ÈÚɯËÐÙÌɯ

de différences entre les sexes, il y a les hommes, les femmes. Mais en fonction de nos sexes, 

il se trouve que nous sommes les unes et les autres conduit.e.s à nous inscrire dans des 

représentations ÚÖÊÐÈÓÌÚɯØÜɀÐÓɯÕÖÜÚɯÍÈÜÛɯÈÜÑÖÜÙËɀÏÜÐɯÐÕÛÌÙÙÖÎÌÙȮɯÊÈÙɯÊÌÚɯÙÌ×ÙõÚÌÕÛÈÛÐÖÕÚɯ

sociales, ces clichés, ces préjugés amènent trop souvent à enfermer les unes et les autres dans 

ËÌÚɯÙĠÓÌÚɯ×ÙõõÛÈÉÓÐÚɯÌÛɯãɯÓÌÜÙɯÐÕÛÌÙËÐÙÌɯÓɀÈÊÊöÚɯãɯÜÕɯÊÌÙÛÈÐÕɯÕÖÔÉÙÌɯËɀÖ××ÖÙÛÜÕÐÛõÚȮɯÊar ces 

rôles préétablis sont, par définition, inégalitaires au détriment des femmes en particulier.  

)ÌɯÝÖÜËÙÈÐÚɯÍÈÐÙÌɯÜÕɯ×ÌÛÐÛɯÍÖÊÜÚɯãɯÊÌÛɯÐÕÚÛÈÕÛȮɯ×ÜÐÚØÜÌɯÓɀÖÕɯÈɯ×ÈÙÓõɯËÜɯÎÌÕÙÌȮɯÚÜÙɯÓÌɯÙĠÓÌɯØÜɀÈɯ

joué la Manif pour tous. Quel est le point commun entre la tÌÕÛÈÛÐÝÌɯËɀÐÕÛÌÙËÐÙÌɯÓɀÈÝÖÙÛÌÔÌÕÛɯ

ÌÕɯ/ÖÓÖÎÕÌɯÌÛɯÈÐÓÓÌÜÙÚȮɯÓÌÚɯËõÊÓÈÙÈÛÐÖÕÚɯËÜɯ×È×ÌɯÚÜÙɯÓɀõËÜÊÈÛÐÖÕɯãɯÓɀõÎÈÓÐÛõȮɯÌÛɯla Manif pour 

tous ȳɯ"ɀÌÚÛɯÜÕÌɯËõÛÌÙÔÐÕÈÛÐÖÕɯÙõÈÊÛÐÖÕÕÈÐÙÌɯÍÈÊÌɯãɯÜÕÌɯÚÖÊÐõÛõɯØÜÐɯÊÏÈÕÎÌȮɯÍÈÊÌɯÈÜɯ×ÙÖÎÙöÚɯ

ÌÛɯÔÈÓÎÙõɯÓɀõÊlairage scientifique disponibleȭɯ$ÕɯÈÊÊÜÚÈÕÛɯÓÌÚɯËõÍÌÕÚÌÜÙÚɯËÌɯÓɀõÎÈÓÐÛõɯËÌɯ

vouloir faire disparaitre les différences entre les filles et les garçons, la Manif pour tous fait 

ÚÌÔÉÓÈÕÛɯËÌɯÊÖÕÍÖÕËÙÌɯõÎÈÓÐÛõɯÌÛɯÐËÌÕÛÐÛõȭɯ.Ùɯ+ÌɯÊÖÕÛÙÈÐÙÌɯËÌɯÓɀõÎÈÓÐÛõȮɯÊÌɯÕɀÌÚÛɯ×ÈÚɯÓÈɯ

différence, cɀÌÚÛɯÓɀÐÕõÎÈÓÐÛõȭɯ+ÌÚɯÚÌßÌÚɯÕÌɯÚÖÕÛɯ×ÈÚɯÐÕÛÌÙÊÏÈÕÎÌÈÉÓÌÚȭɯ(ÓɯàɯÈɯÜÕÌɯËÐÍÍõÙÌÕÊÌȮɯÔÈÐÚɯ

qui ne justifie pas une hiérarchie. Il faut dire que les garçons souffrent eux-mêmes aussi de 

ÚÛõÙõÖÛà×ÌÚɯÌÛɯØÜÌɯÊɀÌÚÛɯÈÜÚÚÐɯ×ÖÜÙɯÌÜßɯØÜɀÐÓɯÍÈÜÛɯÊÙõÌÙɯËÌÚɯconditions de la réussite qui ne 

soient pas influencées par le sexe. 

Je voudrais citer rapidement un communiqué du syndicat des professeurs des écoles, le 

SNUipp - FSU, qui a dénoncé - ÑÌɯÕÌɯÚÈÐÚɯ×ÈÚɯÚÐɯÛÖÜÛɯÓÌɯÔÖÕËÌɯÓɀÈɯÚÜɯ-, le 30 septembre dernier, 

ÓɀÌÕÝÖÐɯËÈÕÚɯÓÌÚɯõÊÖÓÌÚɯËɀÜÕɯÓÐÝÙÌÛɯÚÜÙɯÓÌɯÎÌÕÙÌɯÌÕÝÖàõɯ×ÈÙɯËÌÚɯ×ÈÙÌÕÛÚɯÐÚÚÜÚɯËÌɯla Manif pour 

tous, qui traitait dans un livret de 52 pages le mariage homosexuel, les interventions 

ËɀÈÚÚÖÊÐÈÛÐÖÕÚɯÔÐÓÐÛÈÕÛÌÚɯ+&!3ɯÌÛɯÍõÔÐÕÐÚÛÌÚɯÙÈËÐÊÈÓÌÚɯËÈÕÚɯÓɀ$ËÜÊÈÛÐÖÕɯÕÈÛÐÖÕÈle, les ABCD 

ËÌɯÓɀõÎÈÓÐÛõɯËÈÕÚɯÓÌÚɯõÊÖÓÌÚɯ×ÙÐÔÈÐÙÌÚȮɯÓÌÚɯÍ÷ÛÌÚɯËÌÚɯ×öÙÌÚɯÌÛɯËÌÚɯÔöÙÌÚɯÚÜ××ÙÐÔõÌÚɯËÈÕÚɯÓÌÚɯ

écoles, le film Tom boy, le syndicat et sa brochure intitulée « ÊÖÕÛÙÌɯÓɀÏÖÔÖ×ÏÖÉÐÌ » ou des 

ÈÚÚÖÊÐÈÛÐÖÕÚɯËÌɯ×ÈÙÌÕÛÚɯËɀõÓöÝÌÚɯÊÖÔÔÌɯÓÈɯ%"/$ɯØÜÐɯÖÕÛɯÓÜtté contre les LGBT-phobies à 

ÓɀõÊÖÓÌȭ 

Or, ce syndicat écrit des paroles très simples et très fortes que je voudrais vous citer: « -ɀÌÕɯ

Ëõ×ÓÈÐÚÌɯÈÜßɯÈÊÛÐÝÐÚÛÌÚɯËÌɯÓÈɯ,ÈÕÐÍɯ×ÖÜÙɯÛÖÜÚȮɯÓɀõÊÖÓÌɯÈɯÈÜÚÚÐɯ×ÖÜÙɯÔÐÚÚÐÖÕɯËÌɯÓÜÛÛÌÙɯÊÖÕÛÙÌɯÓÌÚɯ

inégalités, notamment ÊÌÓÓÌÚɯØÜÐɯ×ÌÙËÜÙÌÕÛɯÌÕÛÙÌɯÎÈÙñÖÕÚɯÌÛɯÍÐÓÓÌÚɯÌÛɯËÌɯÓÜÛÛÌÙɯÊÖÕÛÙÌɯÓɀÌÕÚÌÔÉÓÌɯËÌÚɯ

ËÐÚÊÙÐÔÐÕÈÛÐÖÕÚȭɯ0ÜÌɯÓɀÖÕɯÊÖÕÛÌÚÛÌɯÓÌɯÍÈÐÛɯËÌɯÔÌÛÛÙÌɯÌÕɯ×ÓÈÊÌɯÜÕɯËÐÚ×ÖÚÐÛÐÍɯÊÖÕÛÙÌɯÓÌÚɯÐÕõÎÈÓÐÛõÚɯÌÚÛɯËõÑãȮɯ

en soi, inquiétant. Que, conséquence logique, on nie les inégalités entre hommes et femmes dans notre 

×ÈàÚɯÌÚÛɯÈÉÚÜÙËÌȭɯ"ɀÌÚÛɯÈÜÚÚÐɯÛÙÈÎÐØÜÌÔÌÕÛɯÙõÛÙÖÎÙÈËÌȭɯ"ÌÚɯÊÖÓÓÌÊÛÐÍÚɯËÌɯ×ÈÙÌÕÛÚɯÈÜÛÖproclamés sont 

ËÌÚɯõÔÈÕÈÛÐÖÕÚɯËÌɯ+Èɯ,ÈÕÐÍɯ×ÖÜÙɯÛÖÜÚȮɯÊÌÙÛÈÐÕÚɯÈàÈÕÛɯÈÜÚÚÐɯËÌÚɯÓÐÌÕÚɯÈÝÌÊɯÓɀ ÚÚÖÊÐÈÛÐÖÕɯËÌÚɯ%ÈÔÐÓÓÌÚɯ

catholiques. Faute dɀÈÝÖÐÙɯ×ÜɯÌÔ×÷ÊÏÌÙɯÓɀÖÜÝÌÙÛÜÙÌɯËÜɯÔÈÙÐÈÎÌɯÈÜßɯÊÖÜ×ÓÌÚɯËÌɯÔ÷ÔÌɯÚÌßÌȮɯÐÓÚɯÚɀÌÕɯ

ÚÖÕÛɯ×ÙÐÚɯãɯÓɀõÊÖÓÌɯ×ÜÉÓÐØÜÌȮɯËöÚɯÚÌ×ÛÌÔÉÙÌ ƖƔƕƗȭɯ2ÐɯÓɀõÊÖÓÌɯÛÙÈÝÈÐÓÓÌɯÚÜÙɯÓÌÚɯÚÛõÙõÖÛà×ÌÚɯÍÐÓÓÌÚɤgarçons, 

ÊɀÌÚÛɯ×ÖÜÙɯØÜɀÐÓÚɯÕÌɯÚÖÐÌÕÛɯ×ÈÚɯÜÕɯÊÈÙÊÈÕɯ×ÖÜÙɯÓÌÚɯÌÕÍÈÕÛÚȮɯÌÛɯØÜɀÐÓÚɯÕe limitent pas leur épanouissement 

×ÌÙÚÖÕÕÌÓɯËÌɯÍÐÓÓÌÚɯÖÜɯËÌɯÎÈÙñÖÕÚȭɯ.ÕɯÕÌɯÔÌÛɯ×ÈÚɯËÈÕÚɯÓÈɯÛ÷ÛÌɯËÌÚɯÌÕÍÈÕÛÚɯØÜɀÐÓÚɯ×ÖÜÙÙÈÐÌÕÛɯÊÏÖÐÚÐÙɯÓÌÜÙɯ

sexe ȵɯ+ÌÜÙɯÐËÌÕÛÐÛõɯÕÌɯÚÌÙÈɯ×ÈÚɯÉÙÖÜÐÓÓõÌȮɯÐÓÚɯ×ÖÜÙÙÖÕÛɯÈÜɯÊÖÕÛÙÈÐÙÌɯÔÐÌÜßɯÚɀÈÍÍÐÙÔÌÙɯÐÕËÐÝÐËÜÌÓÓÌÔÌÕÛ : 
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on leur moÕÛÙÌɯØÜɀ÷ÛÙÌɯÍÐÓÓÌɯÖÜɯÎÈÙñÖÕɯÕÌɯËÖÐÛɯ×ÈÚɯÍÖÙÊõÔÌÕÛɯÊÖÕËÐÛÐÖÕÕÌÙɯÓÌÜÙÚɯÊÏÖÐßɯËÌɯÓÖÐÚÐÙÚȮɯËÌɯ

lectures, de sports, de métiers ». Voilà ce que dit ce syndicat de professeurs des écoles.  

A ce point, une petite explication sur le retour à la semaine de quatre jours, qui semblerait 

ÕɀÈÝÖÐÙɯÙÐÌÕɯãɯÝÖÐÙȮɯÔÈÐÚɯØÜÈÕËɯÔ÷ÔÌȭɯ+ÌɯÙÌÛÖÜÙɯãɯÓÈɯÚÌÔÈÐÕÌɯËÌɯØÜÈÛÙÌɯÑÖÜÙÚɯÝÈɯÚÌɯÍÈÐÙÌɯÈÜßɯ

Ëõ×ÌÕÚɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚȮɯ×ÈÙÊÌɯØÜÌɯÚÐɯÓɀÖÕɯÕÌɯÚÈÐÛɯ×ÈÚɯÝÙÈÐÔÌÕÛɯÊÖÔÔÌÕÛɯÓÈɯÙõÍÖÙÔÌɯËÌɯƖƔƕƗɯÈɯ

ÈÊÛõɯÓÌɯÙàÛÏÔÌɯËɀÈ××ÙÌÕÛÐÚÚÈÎÌɯËÌÚɯÌÕÍÈÕÛÚȮɯÖÕɯÕÌɯ×ÌÜÛɯÐÎÕÖÙÌÙɯØÜɀÐÓɯàɯÈɯÜÕɯÓÐÌÕɯÌÕÛÙÌɯ

organisation du temps scolaire et travail des femmes. Sans prétendre parler au nom de 

toutes les femmes, il est important de rappeler quelques chiffres simples : plus de 40 % des 

femmes dont le plus jeune enfant était en âge ËɀÈÓÓÌÙɯãɯÓɀõÊÖÓÌɯ×ÙÐÔÈÐÙÌɯÕÌɯÛÙÈÝÈÐÓÓÈÐÌÕÛɯ×ÈÚɯ

le mercredi avant la réforme de 2013 ; plus de 40 % des femmes ȵɯ"ɀÌÚÛɯËÌÜßɯÍÖÐÚɯ×ÓÜÚɯØÜÌɯ

pour les hommes !  

4ÕÌɯÈÜÛÙÌɯõÛÜËÌɯÈɯÔÖÕÛÙõɯØÜÌɯÚÐɯÓÈɯÙõÍÖÙÔÌɯËÌɯƖƔƕƗɯÕɀÈɯ×ÈÚɯÌÜɯ×ÖÜÙɯÌÍÍÌÛɯãɯÊÖÜÙÛɯÛÌÙÔÌɯ

ËɀÈÊÊÙÖćÛÙÌ ÓÌɯÕÖÔÉÙÌɯËɀÏÌÜÙÌÚɯÛÙÈÝÈÐÓÓõÌÚɯ×ÈÙɯÚÌÔÈÐÕÌ par les femmes, elle a amené un plus 

ÎÙÈÕËɯÕÖÔÉÙÌɯËɀÌÕÛÙÌɯÌÓÓÌÚɯãɯÛÙÈÝÈÐÓÓÌÙɯÓÌɯÔÌÙÊÙÌËÐȮɯÌÕÛÙÈćÕÈÕÛȮɯÌÕɯÔÖÐÕÚɯËÌɯËÌÜßɯÈÕÚȮɯÜÕÌɯ

réduction de 15 % de leur différentiel de participation ce jour de la semaine par ra pport aux 

ÏÖÔÔÌÚȭɯ2ÐɯÑÜÚØÜɀãɯ×ÙõÚÌÕÛɯÊÌÚɯÌÍÍÌÛÚɯÕÌɯÚÌɯÚÖÕÛɯ×ÈÚɯÛÙÈËÜÐÛÚɯÌÕɯÛÌÙÔÌÚɯËÌɯÏÈÜÚÚÌɯËÌÚɯÚÈÓÈÐÙÌÚȮɯ

il faut rappeler que les inégalités salariales sont plus importantes dans les professions qui 

ÌßÐÎÌÕÛɯËɀÈÝÖÐÙɯÜÕÌɯ×ÙõÚÌÕÊÌɯÊÖÕÛÐÕÜÌɯÚÜÙɯÓÌɯÓÐÌÜɯËÌɯÛÙÈvail et de travailler des journées 

ÓÖÕÎÜÌÚȭɯ +ɀÖÙÎÈÕÐÚÈÛÐÖÕɯ ËÜɯ ÛÌÔ×Úɯ ËÌɯ ÛÙÈÝÈÐÓɯ ËÈÕÚɯ ÓɀÌÕÛÙÌ×ÙÐÚÌɯ ÌÚÛɯ ÜÕɯ ÓÖÕÎɯ ÊÏÌÔÐÕȮɯ

×ÙÖÉÈÉÓÌÔÌÕÛɯÈÜÚÚÐɯÚÐÕÜÌÜßɯÌÛɯÊÖÔ×ÓÌßÌɯØÜÌɯÓÈɯÔÖËÐÍÐÊÈÛÐÖÕɯËÌɯÓɀÌÔ×ÓÖÐɯËÜɯÛÌÔ×ÚɯãɯÓɀõÊÖÓÌȭɯ

(ÓɯÕÌɯÚɀÈÎÐÛɯ×ÈÚɯËÌɯÔÌÛÛÙÌɯÚÜÙɯÓÌɯËÖÚɯËÌɯÓɀõÊÖÓÌ la responsabilité des inégalités entre femmes 

et hommes sur le marché du travail, mais les contraintes institutionnelles pèsent sur 

ÓɀÈÊÛÐÝÐÛõɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚȮɯÊɀÌÚÛɯÜÕÌɯÙõÈÓÐÛõȮɯÌÛɯÓÌɯÙÌÛÖÜÙɯãɯÓÈɯÚÌÔÈÐÕÌɯËÌɯØÜÈÛÙÌɯÑÖÜÙÚɯÝÈɯ×õÕÈÓÐÚÌÙɯ

les femmes. 

Pour terminer,  je voudrais citer un petit florilège de ce que nous avons pu entendre à 

Óɀ ÚÚÌÔÉÓõÌɯÕÈÛÐÖÕÈÓÌɯËÌɯÓÈɯ×ÈÙÛɯËÌÚɯõÓÜȭÌȭÚɯËÜɯ%ÙÖÕÛɯÕÈÛÐÖÕÈÓɯɬ nous avions quand même 

quelques spécimens, je ne sais pas si vous avez entendu parler de Monsieur Bompard, par 

exemple. Avant de parler de lui, je voulais revenir sur un point important des travaux menés 

ËÈÕÚɯÓÌɯËÖÔÈÐÕÌɯËÌɯÓÈɯÚÈÕÛõȮɯÊÌɯÚÌÙÈÐÛɯÜÕÌɯÌÙÙÌÜÙɯËÌɯÔÈɯ×ÈÙÛɯËɀÖÜÉÓÐÌÙɯÊÌɯÛÙÈÝÈÐÓɯÐÔ×ÖÙÛÈÕÛɯ

ØÜÌɯÕÖÜÚɯÈÝÖÕÚɯÔÌÕõɯãɯÓɀ ÚÚÌÔÉÓõÌɯÕÈÛÐÖÕÈÓÌȭɯ-ÖÜÚɯÈÝÖÕÚɯËÖÕÊɯ×ÖÙÛõɯ×ÓÜÚÐÌÜÙÚɯÛextes 

ÓõÎÐÚÓÈÛÐÍÚɯ×ÖÜÙɯÙÌÕÍÖÙÊÌÙɯÓÌɯËÙÖÐÛɯÍÖÕËÈÔÌÕÛÈÓɯãɯÓɀ(5&ȮɯÊÌÓÈɯÕÌɯÝÖÜÚɯÈÜÙÈɯ×ÈÚɯõÊÏÈ××õ : 

ÙÌÔÉÖÜÙÚÌÔÌÕÛɯÐÕÛõÎÙÈÓɯËÌɯÓɀ(5&ȮɯÌßÛÌÕÚÐÖÕɯËÜɯËõÓÐÛɯËɀÌÕÛÙÈÝÌɯÑÜÚØÜɀÈÜßɯÚÐÛÌÚɯ(ÕÛÌÙÕÌÛɯ- ÊɀÌÚÛɯ

là où je parlerai de Monsieur  Bompard - la suppression de la référÌÕÊÌɯãɯÓɀõÛÈÛɯËÌɯËõÛÙÌÚÚÌɯÌÛɯ

du délai de réflexion. Nous savons que ces mesures ont eu un vrai impact dans les 

õÛÈÉÓÐÚÚÌÔÌÕÛÚɯÏÖÚ×ÐÛÈÓÐÌÙÚȭɯ#ÌÚɯÜÕÐÛõÚɯËɀÖÙÛÏÖÎõÕÐÌɯÕÖÜÚɯÖÕÛɯÍÈÐÛɯ×ÈÙÛɯËÌɯÓÌÜÙɯÚÈÛÐÚÍÈÊÛÐÖÕɯ

quant à ces mesures qui ont permis de réduire les déÓÈÐÚɯËɀÈÊÊöÚɯãɯÓɀ(5&ɯÌÛɯÖÕÛɯÚÐÔ×ÓÐÍÐõɯ

ÓɀÖÙÎÈÕÐÚÈÛÐÖÕɯËÌɯÓÌÜÙɯÛÙÈÝÈÐÓȭ 

-ÖÜÚɯ×ÖÜÝÖÕÚɯõÎÈÓÌÔÌÕÛɯ÷ÛÙÌɯÍÐÌÙÚɯËÌɯÕÖÛÙÌɯÙõÍÓÌßÐÖÕɯ×ÈÙÓÌÔÌÕÛÈÐÙÌɯÚÜÙɯÓɀ(5&ɯØÜÐɯÈɯÔÈÙØÜõɯ

×ÙÖÉÈÉÓÌÔÌÕÛɯÓɀÌÕÎÈÎÌÔÌÕÛɯËÌɯÓÈɯ%ÙÈÕÊÌɯÌÕɯÍÈÝÌÜÙɯËÌɯÓɀÈÊÊöÚɯãɯÊÌɯËÙÖÐÛɯÍÖÕËÈÔÌÕÛÈÓɯØÜÐɯËÖÐÛɯ

encoÙÌɯÈÜÑÖÜÙËɀÏÜÐɯ÷ÛÙÌɯËõÍÌÕËÜɯÌÛɯÙÌÕÍÖÙÊõɯ×ÈÙÛÖÜÛɯËÈÕÚɯÓÌɯÔÖÕËÌȭ 

Plusieurs autres mesures ont été prises pour améliorer la santé des femmes, accès facilité à 

la contraception, mesures quantitatives et qualitatives des inégalités de santé entre les 

femmes et ÓÌÚɯÏÖÔÔÌÚȮɯÓÜÛÛÌɯÊÖÕÛÙÌɯÓɀÈÕÖÙÌßÐÌɯÔÌÕÛÈÓÌȭɯ5ÖÜÚɯÝÖÜÚɯÚÖÜÝÌÕÌáɯÈÜÚÚÐɯËÌɯ
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ÓɀÖÉÓÐÎÈÛÐÖÕɯËÌÚɯ×ÏÖÛÖÚɯÙÌÛÖÜÊÏõÌÚɯØÜÌɯÕÖÜÚɯÈÝÖÕÚɯÐÔ×ÖÚõÌɯËÈÕÚɯÓÌÚɯ×ÜÉÓÐÊÐÛõÚȭɯ-ÖÜÚɯÈÝÖÕÚɯ

aussi des chantiers qui restent ouverts pour une meilleure prise en compte de certaines 

maladies mal diagnostiquées qui touchent particulièrement les femmes. Je pense aux 

maladies professionnelles ou encore aux maladies cardio-vasculaires. 

Sur le plan social, pour lutter contre la précarité des familles monoparentales dont 85 % sont 

formées de femmes, nous avons mis en place de la garantie contre les impayés de pension 

ÈÓÐÔÌÕÛÈÐÙÌɯÌÕɯƖƔƕƘȮɯÓÈɯÊÙõÈÛÐÖÕɯËɀÜÕÌɯÈÎÌÕÊÌɯËÌɯÙÌÊÖÜÝÙÌÔÌÕÛɯËÌÚɯ×ÌÕÚÐÖÕÚɯÈÓÐÔÌÕÛÈÐÙÌÚȮɯ

ÔÈÐÚɯÈÜÚÚÐɯÓÈɯ×ÙÐÔÌɯËɀÈÊÛÐÝÐÛõɯ×ÖÜÙɯÓÌÚɯÛÙÈÝÈÐÓÓÌÜÙÚɯ×ÈÜÝÙÌÚɯØÜÐȮɯõÝÐËÌÔÔÌÕÛȮɯÌÚÛɯÍÈÝÖÙÈÉÓÌɯ

aux femmes. 

$ÕÍÐÕȮɯÓɀÈËÖ×ÛÐÖÕɯÌÕɯƖƔƕƘȮɯËÌɯÓÈɯÓÖÐɯÚÜÙɯÓɀÈÝÌÕÐÙɯËÌÚɯÙÌÛÙÈÐÛÌÚɯÈɯ×ÌÙÔÐÚɯÈÜÚÚÐɯËɀÈÔõÓÐÖÙÌÙɯÓÌɯ

ÕÐÝÌÈÜɯËÌɯ×ÌÕÚÐÖÕɯËÌɯÙÌÛÙÈÐÛÌɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯÌÛɯËÌɯÙõËÜÐÙÌɯÓɀõÊÈÙÛɯÈÝÌÊɯÊÌÓÜÐɯËÌÚɯÏÖÔÔÌÚȭɯ$Õɯ

2004, cet écart était de 45,4 ǔȮɯÌÕɯƖƔƕƘɯÐÓɯÚɀÌÚÛɯÈÉÈÐÚÚõɯãɯƗƝ,3 %, une progression donc, mais 

nous devons également continuer le combat. 

(ÓɯÙÌÚÛÌɯÜÕɯÚÜÑÌÛɯ×ÈÚÚÐÖÕÕÈÕÛɯÌÛɯ×ÙÐÖÙÐÛÈÐÙÌɯ×ÖÜÙɯÓÌÚɯÈÕÕõÌÚɯãɯÝÌÕÐÙȮɯÊɀÌÚÛɯÉÐÌÕɯÚĸÙɯÓÈɯÓÐÉÌÙÛõɯËÌÚɯ

ÍÌÔÔÌÚɯÌÛɯÓÌÜÙɯÈ××ÙÖ×ÙÐÈÛÐÖÕɯËÌɯÓɀÌÚ×ÈÊÌɯ×ÜÉÓÐÊȭɯ 

Nous avons également travaillé ÚÜÙɯ ÓÌÚɯÔõËÐÈÚȭɯ/ÓÜÚÐÌÜÙÚɯ×ÙÖÎÙÈÔÔÌÚɯËɀÈÜËÐÖÝÐÚÜÌÓɯ

continuent de véhiculer des stéréotypes sexués, voire des images dégradantes des femmes. 

Nous avons contribué à lutter contre ce phénomène, notamment à travers la loi du 4 août 

ƖƔƕƘɯØÜÐɯÈɯ×ÌÙÔÐÚɯËɀÐÔ×ÖÙÛÈnts progrès, en particulier dans le secteur audiovisuel, et qui a 

ÊÖÕÍÐõɯÈÜɯ"2 ɯÜÕÌɯÕÖÜÝÌÓÓÌɯÔÐÚÚÐÖÕɯËÌɯÝÌÐÓÓÌȮɯËÌɯÊÖÕÛÙĠÓÌɯÌÛɯËÌɯÚÈÕÊÛÐÖÕȭɯ+Ìɯ"2 ɯÚɀÌÚÛɯ

ÙÈ×ÐËÌÔÌÕÛɯÌÛɯÌÍÍÐÊÈÊÌÔÌÕÛɯÌÔ×ÈÙõɯËÌɯÊÌÛÛÌɯÔÐÚÚÐÖÕɯÌÛɯÐÓɯÌÚÛɯÈÜÑÖÜÙËɀÏÜÐɯÜÕɯÝõÙÐÛÈÉÓÌɯÙÌÊÖÜÙÚɯ

contre leÚɯõÔÐÚÚÐÖÕÚɯÚÌßÐÚÛÌÚɯÌÛɯÕÖÜÚɯÈÝÖÕÚɯÛÖÜÚɯãɯÓɀÌÚ×ÙÐÛɯÓÌÚɯÕÖÔÉÙÌÜßɯÚÐÎÕÈÓÌÔÌÕÛÚɯÌÛɯÓÌÚɯ

mises en demeure contre une émission dans laquelle de nombreuses dérives ont eu lieu. 

 ɯÓɀÐÕÛÌÙÕÈÛÐÖÕÈÓȮɯÐÓɯÍÈÜÛɯÈÑÖÜÛÌÙɯØÜÌɯÓɀõÎÈÓÐÛõɯÍÌÔÔÌÚɤÏÖÔÔÌÚɯÈɯõÛõɯ×ÓÈÊõÌɯÈÜɯÊĨÜÙɯËÌ la 

×ÖÓÐÛÐØÜÌɯÍÙÈÕñÈÐÚÌɯËɀÈÐËÌɯÈÜɯËõÝÌÓÖ××ÌÔÌÕÛɯËÈÕÚɯÓÌɯÊÈËÙÌɯËÌɯÓÈɯÚÛÙÈÛõÎÐÌɯÕÈÛÐÖÕÈÓÌɯÝÖÛõÌɯÌÕɯ

juillet  2013 et dont les objectifs ont été réaffirmés par la loi Canfin. Désormais, 50 % des 

projets de développement doivent avoir pour objectif principal ou ÚÐÎÕÐÍÐÊÈÛÐÍɯÓɀÈÔõÓÐÖÙÈÛÐÖÕɯ

ËÌɯÓɀõÎÈÓÐÛõ. 

)ÌɯÊÙÖÐÚɯØÜÌɯÕÖÜÚɯ×ÖÜÝÖÕÚɯ÷ÛÙÌɯÍÐÌÙȭÌȭÚɯËÌɯÊÌɯÉÐÓÈÕȮɯËÌɯÓɀÈÔ×ÓÌÜÙɯËÌÚɯÙõÍÖÙÔÌÚɯÖÉÛÌÕÜÌÚȮɯËÜɯ

travail continu fourni par notre délégation qui a été toujours en alerte pour ne rien laisser 

passer, si possible, parmi les projets de loi ou les propositions de loi. Nous avons eu des 

ÎÙÈÕËÌÚɯÈÝÈÕÊõÌÚȮɯÑÌɯ×ÌÕÚÌɯØÜÌɯÕÖÜÚɯËÌÝÖÕÚɯÈÉÚÖÓÜÔÌÕÛɯÓÜÛÛÌÙɯÌÕÊÖÙÌɯ×ÖÜÙɯØÜÌɯÓɀõÎÈÓÐÛõɯ

ÙÌÚÛÌɯÈÜɯÊĨÜÙɯÔ÷ÔÌɯËÌɯÛÖÜÛÌÚɯÕÖÚɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌÚɯ×ÜÉÓÐØÜÌÚȭ 

Pour terminer, le florilège promis sur quelques pr ises de paroles de Monsieur Bompard.  

Monsieur  !ÖÔ×ÈÙËɯÈɯÜÕɯÊÖÔÉÈÛȮɯÊɀÌÚÛɯÓɀ(5&ȭɯ+Èɯ×ÙÖ×ÖÚÐÛÐÖÕɯËÌɯÓÖÐɯÝÖÛõÌɯÛÖÜÛɯËÌÙÕÐöÙÌÔÌÕÛɯ

ØÜÐɯõÛÌÕËɯãɯ(ÕÛÌÙÕÌÛɯÓÌɯËõÓÐÛɯËɀÌÕÛÙÈÝÌɯãɯÓɀÐÕÛÌÙÙÜ×ÛÐÖÕɯÝÖÓÖÕÛÈÐÙÌɯËÌɯÎÙÖÚÚÌÚÚÌɯÈɯõÛõɯÈËÖ×ÛõÌȮɯ

ÔÈÓÎÙõɯÓɀÖ××ÖÚÐÛÐÖÕɯÝÐÙÜÓÌÕÛÌɯËÌɯÓɀÈÐÓÌɯÊÖÕÚÌÙÝÈÛÙÐÊÌɯËÌɯÓÈɯ#ÙÖÐÛÌȭɯ"ÌÓÈɯÕɀÈɯ×ÈÚɯÌÔ×÷ÊÏõɯ

)ÈÊØÜÌÚɯ!ÖÔ×ÈÙËɯËÌɯÚɀÌß×ÙÐÔÌÙɯÓÖÕÎÜÌÔÌÕÛɯÌÕɯÚõÈÕÊÌȭɯ"ÌɯËõ×ÜÛõ-ÔÈÐÙÌɯËɀ.ÙÈÕÎÌɯØÜÐɯÌÚÛɯ

×ÙõÚÐËÌÕÛɯËÜɯ×ÈÙÛÐɯËɀÌßÛÙ÷ÔÌ- ËÙÖÐÛÌɯ+Èɯ+ÐÎÜÌɯËÜɯ2ÜËȮɯÈɯÍÈÐÛɯËÜɯÊÖÔÉÈÛɯÊÖÕÛÙÌɯÓɀ(5&ɯÚÖÕɯ

cheval de bataille. Dès sa première prise de parole, il a donné le ton : « Je veux vous rappeler 

ÈÜÑÖÜÙËɀÏÜÐɯØÜÌɯÕÖÜÚɯÚÌÙÖÕÚɯÛÖÜÚɯÑÜÎõÚȭɯ)ÜÎõÚɯ×ÖÜÙɯÈÝÖÐÙɯÓÈÐÚÚõɯÓɀÈÝÖÙÛÌÔÌÕÛɯËÌÝÌÕÐÙɯÜÕɯÖÜÛÐÓɯ

politique de la gauche pour maquiller son électoralisme en progressisme ». Dénonçant « les 225 000 
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vies qui disparaissent chaque année en France ɌȮɯÚɀÐÕËÐÎÕÈÕÛɯØÜÌɯÓɀ ÚÚÌÔÉÓõÌɯÈÐÛɯ×ÙõÍõÙõɯle Grand 

remplacement - ÛÏõÖÙÐÌɯÊÖÔ×ÓÖÛÐÚÛÌɯËɀÌßÛÙ÷ÔÌɯËÙÖÐÛÌɯÈÕÛÐ-immigration -, à la politique de 

natalité et prévenant la France contre la destruction de la civilisation, le député -maire 

Ëɀ.ÙÈÕÎÌɯÈɯõÛÙÐÓÓõɯ« ÓÌÚɯÍÜÙÐÌÚɯËÌɯÓɀÈÝÖÙÛÌÔÌÕÛɯËÌɯÔÈÚÚÌɯÌÛɯÓÌɯÛÖÛÈÓÐÛÈÙÐÚÔÌɯËÌɯÔÖÙÛ ». Il a déposé 

plus de 50 amendements ɬ tous ont été rejetés ɬ ÚÜÙɯÓÌɯËõÓÐÛɯËɀÌÕÛÙÈÝÌɯÕÜÔõÙÐØÜÌɯËÈÕÚɯÓÌØÜÌÓɯ

il voit une « promotion de la culture de mort ». Il a développé sa pensée pendant de longues 

ÔÐÕÜÛÌÚɯÈÊÊÜÚÈÕÛɯÓÌɯÎÖÜÝÌÙÕÌÔÌÕÛɯËɀÐÕÊÐÛÌÙɯÓÌÚɯ%ÙÈÕñÈÐÚÌÚɯãɯÓɀÈÝÖÙÛÌÔÌÕÛɯÌÛɯËɀÐÕÛÌÙËÐÙÌɯÛÖÜÛɯ

contre-ËÐÚÊÖÜÙÚȭɯ(ÓɯÕÌɯÚÌɯÊÖÕÛÌÕÛÌɯ×ÈÚɯËɀÌÕɯËÌÔÈÕËÌÙɯÓÈɯÚÜ××ÙÌÚÚÐÖÕȮɯÔÈÐÚɯÐÓɯÈɯÔ÷ÔÌɯ×ÙÖ×ÖÚõɯ

un amendement pour obliger « ÓÌÚɯ ÚÐÛÌÚɯ ÍÈÐÚÈÕÛɯ ÖÜÝÌÙÛÌÔÌÕÛɯ ÓɀÈ×ÖÓÖÎÐÌɯ ËÌɯ ÓɀÈÝÖÙÛÌÔÌÕÛ » 

ËɀÐÕÚõÙÌÙɯÜÕɯÖÕÎÓÌÛɯÐÕËÐØÜÈÕÛɯÓÌÚɯËÈÕÎÌÙÚɯØÜÌɯ×ÌÜÛɯÌÕÎÌÕËÙÌÙɯÓɀÈÝÖÙÛÌÔÌÕÛɯÈÐÕÚÐɯØÜÌɯÓÈɯ

ÊÙõÈÛÐÖÕɯËɀÜÕɯËõÓÐÛɯËɀÐÕÊÐÛÈÛÐÖÕɯãɯÓɀÈÝÖÙÛÌÔÌÕÛȭɯ+ÌɯËõ×ÜÛõɯÈɯõÎÈÓÌÔÌÕÛɯ×ÙÖ×ÖÚõȮɯËÈÕÚɯÜÕɯËÌɯ

seÚɯÈÔÌÕËÌÔÌÕÛÚȮɯÓÈɯÊÙõÈÛÐÖÕɯËɀÜÕÌɯÑÖÜÙÕõÌɯÕÈÛÐÖÕÈÓÌɯËÌɯɋ commémoration des victimes de 

ÓɀÌÜÎõÕÐÚÔÌ ». Une ligne qui a été également défendue par la droite présente dans 

ÓɀÏõÔÐÊàÊÓÌȭɯ "ÏÙÐÚÛÐÈÕɯ *ÌÙÛȮɯ ËÌÚɯ 1õ×ÜÉÓÐÊÈÐÕÚȮɯ Èɯ ËÐÛ : « ÓɀÐÕÐÛÐÈÛÐÝÌɯ ËÌÚɯ ÚÖÊÐÈÓÐÚÛÌÚɯ Úɀavère 

liberticide et contraire à la France des Lumières. » Il avait déposé une motion de rejet préalable, 

qui a été heureusement refusée. 

/ÖÜÙɯÛÌÙÔÐÕÌÙȮɯÑÌɯÊÐÛÌÙÈÐɯ,ÈÙÐÖÕɯ,ÈÙõÊÏÈÓɯ+Ìɯ/ÌÕɯØÜÐɯÈɯËõ×ÖÚõɯÜÕɯÈÔÌÕËÌÔÌÕÛɯÈÝÌÊɯÓɀÈÜÛÙÌɯ

député FN Gilbert Collard, de mandant aux médecins de réclamer « une confirmation écrite » 

ÌÕɯÊÈÚɯËÌɯÝÖÓÖÕÛõɯËɀ(5&ȭ 

Je vous remercie 

Applaudissements 

 

 

« Où en sont les droits des femmes en 2017 ? » 

 

Geneviève COURAUD  

/ÙõÚÐËÌÕÛÌɯËÌɯÓɀ ÚÚÌÔÉÓõÌɯËÌÚɯ%ÌÔÔÌÚ 

 

Cher.e.s ami.e.s,  

Tout ËɀÈÉÖÙËȮɯÑÌɯÝÖÜËÙÈÐÚɯÚÈÓÜÌÙɯ&ÌÖÙÎÌÚɯ/ÈÜ- Langevin , qui est arrivée parmi nous, la 

remercier de nous avoir rejoints, et lui dire combien cela nous fait plaisir de la retrouver ici. 

$ÓÓÌɯÌÚÛɯÜÕÌɯËÌÚɯÍÖÕËÈÛÙÐÊÌÚɯËÌɯÓɀ ÚÚÌÔÉÓõÌɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚȮɯÌÛɯÚÈɯÍÐËõÓÐÛõɯÈɯõÛõɯËÌɯÛÖÜÛɯÛÌÔ×Úɯ

exemplaire ; ministre, pas ministre, députée ou pas députée, elle a toujours été là, parce 

ØÜɀÌÓÓÌɯÌÚÛɯËɀÈÉÖÙËɯÍõÔÐÕÐÚÛÌ !  

Et puis, un grand merci  à toutes les intervenantes et tous les intervenants qui durant ces 

deux journées de notre 25ème 4ÕÐÝÌÙÚÐÛõɯËɀõÛõɯÚÌɯÚÖÕÛɯÌß×ÙÐÔõȭÌȭÚȭɯ-ÖÛÙÌɯÚÜÑÌÛȮɯ« Résister contre 

les extrémismes : une urgence pour les droits des femmesɌȮɯÕɀõÛÈÐÛɯ×ÈÚɯÚÐɯÚÐÔ×ÓÌȭɯ/ÖÜÙÛÈÕÛ il est 

ÌÚÚÌÕÛÐÌÓȭɯ$ÛɯÑÌɯÊÙÖÐÚȮɯÈÜɯÛÌÙÔÌɯËÌɯÊÌÚɯÛÈÉÓÌÚɯÙÖÕËÌÚȮɯØÜÌɯÊÏÈÊÜÕȭÌɯËÌɯÕÖÜÚɯÔÌÚÜÙÌɯÉÐÌÕɯØÜɀÐÓɯ

ÌÚÛɯÈÜɯÊĨÜÙɯËÌÚɯÊÖÔÉÈÛÚɯãɯÝÌÕÐÙȭɯ(ÓɯÌÚÛȮɯÝÖÜÚɯÓɀÈÝÌáɯÛÙöÚɯÉÐÌÕɯÔÖÕÛÙõɯÓes unes et les autres, 

essentiel pour les droits des femmes.  
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2ÐɯÕÖÜÚɯÕÌɯÙõÚÐÚÛÖÕÚɯ×ÈÚɯÈÜßɯÌßÛÙõÔÐÚÔÌÚȮɯÚÐɯÕÖÜÚɯÕɀàɯÙõÚÐÚÛÖÕÚɯ×ÈÚɯpar la politique , par la 

parole et la mobilisation citoyennes,  en combattant une idéologie que nous récusons, en 

expliquant, en étant présent.e.s partout où nous avons accès et auprès de toutes et tous et 

ËÌɯÛÖÜÚɯÓÌÚɯäÎÌÚȮɯÌÏɯÉÐÌÕɯÊÌɯÚÖÕÛɯÛÖÜÛÌÚɯÓÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯØÜÐɯÝÌÙÙÖÕÛɯÓÌÜÙÚɯËÙÖÐÛÚɯÚɀÈÔÌÕÜÐÚÌÙɯÌÛɯ

disparaîtreȭɯ"ÈÙɯÊÌɯØÜÐɯÜÕÐÛɯÓÌÚɯÌßÛÙõÔÐÚÛÌÚȮɯÊɀÌÚÛɯÓÈɯËÖÔÐÕÈÛÐÖÕɯÔÈÚÊÜÓÐÕÌȮɯÓÌÝÐÌÙɯÌÚsentiel 

de leur sentiment de pouvoir et de toute puissance.  

 

)ÌɯÕÌɯ×ÌÕÚÈÐÚɯ×ÈÚɯËÌÝÖÐÙɯõÝÖØÜÌÙɯÊÌÛÛÌɯÈÕÕõÌɯÜÕÌɯÕÖÜÝÌÓÓÌɯÍÖÐÚȮɯÊÖÔÔÌɯÕÖÜÚɯÓɀÈÝÖÕÚɯÍÈÐÛɯÌÕɯ

2015 et en 2016, le terrorisme islamiste. Et puis , les attentats de Barcelone et de Cambrils les 

17 et 18 août, de  Turku en Finlande le 18 août, et sans doute celui de Marseille le 21 août, 

ØÜÖÐɯØÜɀÖÕɯÌÕɯËÐÚÌȮɯÔɀÖÕÛɯÙÈ××ÌÓõÌɯãɯÓÈɯÙõÈÓÐÛõȭ 

+ÌɯÛÜÌÜÙɯËÌɯ3ÜÙÒÜɯÕÌɯÊÐÉÓÈÐÛɯØÜÌɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚȭɯ(ÓɯÌÕɯÈɯÈÛÛÈØÜõɯƜɯãɯÓɀÈÙÔÌɯÉÓÈÕÊÏÌȮɯƖɯÚÖÕÛɯ

mortes ; 2 hommes qui ont tenté ËÌɯÓÌÚɯ×ÙÖÛõÎÌÙɯÖÕÛɯõÛõɯÉÓÌÚÚõÚȭɯ-ÖÜÚɯÕɀÖÜÉÓÐÖÕÚɯ×ÈÚɯ

õÝÐËÌÔÔÌÕÛȱEt Merci à Gérald Dumont et Marika Bret qui ont fait revivre ici, hier soir, la 

parole de Charb. 

Un grand merci, à notre inv ÐÛõÌɯËɀÏÖÕÕÌÜÙȮɯ,ÈÜËɯ.ÓÐÝÐÌÙȮɯÈÕÊÐÌÕÕÌ vice-présidente de  la 

délégation aux droits des femmes de  Óɀ ÚÚÌÔÉÓõÌɯ-ÈÛÐÖÕÈÓÌɯØÜÐɯÌÚÛɯÜÕÌɯÈÔÐÌɯÊÏöÙÌɯÌÛɯËÌɯ

longue date, et dont le mandat a fait honneur aux féministes.   

Applaudissements 

2ɀÐÓɯÍÈÓÓÈÐÛɯÕÌɯÙÌÛÌÕÐÙɯØÜɀÜÕÌɯËÌÚɯÈÊÛÐÖÕÚɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌÚɯØÜÌɯÛÜɯÈÚɯ×ÖÙÛõÌÚȮɯÊÏöÙÌɯ,ÈÜËȮɯnous 

retiendrions bien sûr cette longue marche en faveur de la « loi de renforcement de la lutte 

contre le système prostitutionnel  », dont le titre alambiqué dans sa précision juridique, nous 

dit bien en filigrane tous les combats et les chausse-ÛÙÈ××ÌɯØÜɀil a fallu déjouer pour en 

arriver à un texte législatif percutant et , en fin de compte assez simple - la pénalisation du 

client - ÚÌÜÓɯÓÌÝÐÌÙɯãɯɯËÐÚ×ÖÚÐÛÐÖÕɯ×ÖÜÙɯÍÈÐÙÌɯÙÌÊÜÓÌÙɯÓɀÐÕÍäÔÌɯÌÚÊÓÈÝÈÎÌɯÈÜØÜÌÓɯÚÖÕÛɯÚÖÜÔÐÚÌÚɯ

des milliers de femmes prises dans les ÙõÚÌÈÜßɯÔÈÍÐÌÜßɯËÌɯ×ÙÖÚÛÐÛÜÛÐÖÕȭɯ$ÛɯØÜÌɯÓɀÖÕɯÕÌɯÕÖÜÚɯ

parle pas de « choix entre adultes consentants » comÔÌɯÑÌɯÓɀÈÐɯÌÕÊÖÙÌɯÌÕÛÌÕËÜɯÏÐÌÙ ! 

Avec Maud Olivier, je veux saluer aussi celles et ceux qui ont précédé et accompagné ce 

combat, Danielle Bousquet et Guy Geoffroy en 2012, puis Maud Olivier et Catherine 

Coutelle, de 2012 à 2017, enfin Rozen Hicher, et Óɀ ÚÚÖÊÐÈÛÐÖÕɯËÌÚɯ2urvivantes de la prostitution, 

et aussi les associations qui militent contre le fléau prostitutionnel, le Mouvement du Nid et 

Óɀ ÔÐÊÈÓÌɯdu Nid, la fondation Scelles, ØÜÐɯõÛÈÐÌÕÛɯ×ÈÙÔÐɯÕÖÜÚɯÓɀÈÕɯËÌÙÕÐÌÙȭ  

#ɀÈÜÛÙÌÚɯparlementaires ÚÖÕÛɯÈÜÑÖÜÙËɀÏÜÐɯÌÕɯÙÌÚ×ÖÕÚÈÉÐÓÐÛõɯËÌɯÍÈÐÙÌɯÓÈɯÓÖÐɯÌÛɯËÌɯÓÈɯÍÈÐÙÌɯ

appliquer, nous leur disons  : il faut continuer à aider ces associations dans leur combat 

de terraÐÕȮɯ×ÖÜÙɯ×ÌÙÔÌÛÛÙÌɯØÜÌɯÓÈɯÓÖÐɯÚɀÈ××ÓÐØÜÌȭ 

Je salue, M. Pierre CABARÉ, député de la 1ère circonscription de  Haute Garonne, vice-

×ÙõÚÐËÌÕÛɯËÌɯÓÈɯËõÓõÎÈÛÐÖÕɯÈÜßɯËÙÖÐÛÚɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚȮɯØÜÐɯÕÖÜÚɯÍÈÐÛɯÓɀÏÖÕÕÌÜÙɯÌÛɯÓɀÈÔÐÛÐõɯËÌɯÚÈɯ

présence. M. le député, vous appartenÌáɯãɯÓɀÈÊÛÜÌÓÓÌɯÔÈÑÖÙÐÛõɯËÌɯÓɀ ȭɯ-ȭȮɯÌÛɯãɯÊÌɯÛÐÛÙÌȮɯÕÖÜÚɯ

sommes heureu.x.ses que vous puissiez nous entendre et être notre porte-parole. 

 

+ÈɯÊÖÜÛÜÔÌɯÝÌÜÛɯØÜÌɯÓÈɯ×ÙõÚÐËÌÕÛÌɯËÌɯÓɀ ÚÚÌÔÉÓõÌɯËÌÚɯ%ÌÔÔÌÚ, marque un temps de 

×ÈÜÚÌɯËÈÕÚɯÓÌɯËõÙÖÜÓõɯËÌɯÓɀ4ÕÐÝÌÙÚÐÛõɯËɀõÛõɯ×ÖÜÙɯÍÈÐÙÌɯÜÕɯÉÐÓÈÕɯÍõÔÐÕÐÚÛÌɯËÌɯÓɀÈÕÕõÌɯØÜÐɯÝÐÌÕÛɯ

ËÌɯÚɀõÊÖÜÓÌÙȭɯ8ÝÌÛÛÌɯ1ÖÜËàɯÍÈÐÚÈÐÛɯÊÌÓÈȮɯÊÏÈØÜÌɯÈÕÕõÌɯãɯ+ÐÚÐÌÜßȮɯ×ÜÐÚɯãɯ%ÓÖÐÙÈÊȮɯÌÕÍÐÕɯãɯ+Èɯ

1ÖÊÏÌÓÓÌȮɯɯÈÝÌÊɯÓÈɯÔÈÌÚÛÙÐÈɯØÜÌɯÝÖÜÚɯÓÜÐɯÊÖÕÕÈÐÚÚÌáɯÛÖÜÛÌÚȮɯÌÛɯÑɀÌÚÚÈàÌɯËÌɯ×ÖÜÙÚuivre cette 
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démarche, afin que, année après année, 4ÕÐÝÌÙÚÐÛõɯËɀõÛõɯÈ×ÙöÚɯ4ÕÐÝÌÙÚÐÛõɯËɀõÛõȮɯÌÕɯ×ÙÖ×ÖÚÈÕÛɯ

ÜÕɯÙÌÎÈÙËɯÙõÛÙÖÚ×ÌÊÛÐÍȮɯÌÕɯÙÈÊÖÕÛÈÕÛɯÊÌɯØÜÌɯÓɀÈÕÕõÌɯõÊÖÜÓõÌɯÈɯÈ××ÖÙÛõɯÈÜßɯÍÌÔÔÌÚȮɯÈÜɯ

féminisme et aux droits des femmes, nous inscrivions dans une histoire du féminisme et 

dans la transmission aux plus jeunes, la voix féministe particulière qui est la nôtre.  

Et ce féminisme est politique , car le féminisme, rappelons-ÓÌȮɯÌÚÛɯËɀÈÉÖÙËɯ×ÖÜÙɯÕÖÜÚɯun 

ÔÖÜÝÌÔÌÕÛɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌɯËɀõÔÈÕÊÐ×ÈÛÐÖÕɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯÌÛɯËɀõÎÈÓÐÛõȭɯ"ÖÔÔÌɯÓÌɯËÐÛɯÕÖÛÙÌɯËÌÝÐÚÌɯ

« Liberté, dignité, autonomie  ». Pour notre quart de siècle, nous ne manquerons donc pas 

à notre devoir de tradition  ! 

 

Alors, quid de 2017  ? +ɀÈÕÕõÌɯØÜÐɯÝÐÌÕÛɯËÌɯÚɀõÊÖÜÓÌÙɯËÌ×ÜÐÚɯÕÖÛÙÌɯËÌÙÕÐÌÙɯÙÌÕËÌá-vous 

ËɀÈÖĸÛɯƖƔƕƚɯ- ÌÛɯÔ÷ÔÌɯÈÝÌÊɯÓÌɯÙÌÊÜÓɯËÌɯÓȿõÛõɯ- est bien difficile à cerner et à déchiffrer avec les 

ÎÙÐÓÓÌÚɯËɀÈÕÈÓàÚÌɯØÜÐɯÚÖÕÛɯÏÈÉÐÛÜÌÓÓÌÔÌÕÛɯÓÌÚɯÕĠÛÙÌÚȭɯ 

#ɀÏÈÉÐÛÜËÌɯÌÕɯÌÍÍÌÛȮɯÕÖÜÚɯÊÖÔÔÌÕñÖÕÚɯ×ÈÙɯÜÕɯ×ÈÕÖÙÈÔÈɯËÌɯÓÈɯÚÐÛÜÈÛÐÖÕɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚȮɯãɯÓÈɯ

ÓÜÔÐöÙÌɯ ËɀÜÕɯ ÊÌÙÛÈÐÕɯ ÕÖÔÉÙÌɯ ËÌɯ ÊÙÐÛöÙÌÚɯ ÊÈÙÈÊÛõÙÐÚÛÐØÜÌÚɯ ËÌÚɯ ÈÝÈÕcées et reculs. Ils 

concernent les thématiques liées au corps des femmes (contraception, avortement, 

ÔÈÛÌÙÕÐÛõȮɯÚÈÕÛõȮɯÔÖÙÛÈÓÐÛõȺȮɯÈÜßɯÝÐÖÓÌÕÊÌÚɯËÈÕÚɯÓɀÌÚ×ÈÊÌɯ×ÙÐÝõɯÌÛɯËÈÕÚɯÓɀÌÚ×ÈÊÌɯ×ÜÉÓÐÊȮɯÈÜɯ

domaine professionnel des salaires et des retraites, à la parité politique, longtemps le parent 

×ÈÜÝÙÌɯËÌÚɯÈÕÈÓàÚÌÚȭɯ,ÈÐÚɯÊÌÛÛÌɯÈÕÕõÌȮɯÛÖÜÛÌÚɯÊÌÚɯÊÈÛõÎÖÙÐÌÚɯÚÌÔÉÓÌÕÛɯÚɀ÷ÛÙÌɯÝÖÓÈÛÐÓÐÚõÌÚȭɯ!ÐÌÕɯ

entendu ces thématiques existent toujours, mais elles sont comme masquées, travesties, 

inaudibles. Endormies. Sur le plan politÐØÜÌȮɯØÜÖÐɯØÜɀÈÐÌÕÛɯËÐÛɯÖÜɯÍÈÐÛɯÓÌÚɯ×ÙÖÛÈÎÖÕÐÚÛÌÚȮɯÊɀÌÚÛɯ

un peu les droits des femmes au Bois dormant ȵɯ+ɀÈÕÕõÌɯƖƔƕƛȮɯ×ÙõÌÔ×ÛõÌɯ×ÈÙɯÓÌÚɯõÓÌÊÛÐÖÕÚɯ

présidentielles et législatives, a été intensément marquée par la politique partisane, et cette 

caractéristiquÌɯÈɯÔÈÚØÜõɯÛÖÜÛÌÚɯÓÌÚɯÈÜÛÙÌÚȮɯÌÛɯÕɀÈɯÎÜöÙÌɯÓÈÐÚÚõɯÓÈɯ×ÓÈÊÌɯãɯÕÖÚɯÊÖÔÉÈÛÚɯ

féministes.  

+ɀÈÕÕõÌɯËÌÙÕÐöÙÌȮɯÕÖÜÚɯÍÈÐÚÐÖÕÚɯÐÊÐ-même le bilan de là où en étaient les femmes dans le 

monde et en France. Catherine COUTELLE , ancienne présidente de la délégation aux 

droits des femmes  ËÌɯÓɀ ÚÚÌÔÉÓõÌɯÕÈÛÐÖÕÈÓÌɯȹÌÛɯÑɀÌÕɯ×ÙÖÍÐÛÌɯ×ÖÜÙɯÌßÊÜÚÌÙɯÚÖÕɯÈÉÚÌÕÊÌȮɯÌÓÓÌɯ

aurait dû être parmi nous), avait rappelé le travail de la délégation depuis 2012, travail de 

ÝÐÎÐÓÈÕÊÌɯÚÜÙɯÓÌÚɯÛÌßÛÌÚɯËÌɯÓÖÐȮɯËɀÐÕÛÌÙ×ÌÓÓÈÛÐÖÕɯËÜɯÎÖÜÝÌÙÕÌÔÌÕÛɯÌÛɯËÌs politiques. Elle avait 

sans fard décrit les avancées, les points de résistance, pour ne pas dire de frein, et les 

domaines où il restait à faire.  

.ÙɯÓɀÈÊÛÜÌÓɯÎÖÜÝÌÙÕÌÔÌÕÛɯÕɀÈàÈÕÛɯÌÜɯØÜÌɯƕƔƔɯÑÖÜÙÚɯÓÌɯƕƙɯÈÖĸÛȮɯÐÓɯÌÚÛɯËÐÍÍÐÊÐÓÌɯËÌɯËõÎÈÎÌÙɯÜÕÌɯ

ligne politiq ue ou des actions portées en faveur des droits des femmes, à part le vote sur 

ÓɀÐÕõÓÐÎÐÉÐÓÐÛõɯËÌÚɯõÓÜÚɯÊÖÕËÈÔÕõÚɯ×ÖÜÙɯÝÐÖÓÌÕÊÌÚɯÚÌßÜÌÓÓÌÚȮɯØÜÌɯÕÖÜÚɯÈÝÖÕÚɯÚÈÓÜõɯÈÝÌÊɯ$"5%Ȯɯ

car, rappelons-ÓÌȮɯÊɀÌÚÛɯãɯÓɀÐÕÐÛÐÈÛÐÝÌɯËÌɯ,ÐÊÏöÓÌɯ+ÖÜ×, que je salue, ØÜɀ$"5%ɯÚɀÌÚÛɯengagée 

dès 2009 dans ce combat. 

 

Je vous propose donc de partir ËɀÜÕÌɯÙõÛÙÖÚ×ÌÊÛÐÝÌɯËÌÚɯõÝõÕÌÔÌÕÛÚɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌÚȮɯÌÛɯÛÖÜÛɯ

ËɀÈÉÖÙËɯËÜɯÍÌÜÐÓÓÌÛÖÕɯËÌɯÓÈɯ×ÙõÚÐËÌÕÛÐÌÓÓÌȭɯ2017 a vu exploser en vol, comme vous le savez, 

ÛÖÜÛɯÈÜɯÓÖÕÎɯËɀÜÕɯÍÌÜÐÓÓÌÛÖÕɯÏÈÙÈÚÚÈÕÛɯÓÌÚɯÎrandes formations politiques: à droite le Parti des 

Républicains  ÈɯÝÜɯÛÖÜÛÌÚɯÚÌÚɯÊÏÈÕÊÌÚȮɯÎÈÚ×ÐÓÓõÌÚȮɯÈÜɯÓÖÕÎɯËÌɯÓɀÐÕÛÌÙÔÐÕÈÉÓÌɯÙÖÔÈÕɯËÌɯÓÈɯ

primaire. Son champion, laminé, discrédité, a été battu, contre toute hypothèse rationnelle. 
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La gauche de gouvernement, le parti socialiste, idem. Le candidat du Parti Socialiste , avec 

ƚȮƗƙǔɯËÌÚɯÝÖÐßȮɯÕɀÈɯ×ÈÚɯÍÙÈÕÊÏÐɯÓÈɯÉÈÙÙÌɯËÜɯƕÌÙɯÛÖÜÙȭ 

(ÓɯÕɀÌÚÛɯËÖÕÊɯÙÌÚÛõɯÌÕɯÓÐÊÌɯÈÜɯƖnd tour - le candidat des Insoumis , ayant lui -même été battu - 

comme vous le savez, que le Front National  avec Marine Le Pen et Emmanuel Macron 

candidat de La République En Marche .  

"ÌɯËÌÙÕÐÌÙȮɯÙÈ××ÌÓÖÕÚɯÓÌÚɯÊÏÐÍÍÙÌÚȮɯɯÓɀÈɯÌÔ×ÖÙÛõɯÈÝÌÊɯƚƚȮƕǔɯËÌÚɯÚÜÍÍÙÈÎÌÚɯȹƖƔȮƜɯÔÐÓÓÐÖÕÚɯËÌɯ

voix) soit 43,6% des inscrits, contre Marine Le Pen qui a ob tenu 43,8% des suffrages, soit 

10,6 millions de voix et 22,3% des inscrits. Phénomène politique notable, on compte 11,47% 

ËÌɯÝÖÛÌÚɯÉÓÈÕÊÚɯÌÛɯÕÜÓÚɯØÜÐȮɯÈÑÖÜÛõÚɯÈÜßɯƖƙȮƘǔɯËɀÈÉÚÛÌÕÛÐÖÕÚȮɯÍÖÕÛɯƗƘǔɯÈÜɯÛÖÛÈÓȮ ÊɀÌÚÛ-à-dire 

16,1 millions de voix manquantes. Plus q ue le score de Marine Le Pen. 

#ÈÕÚɯÊÌÛÛÌɯõÓÌÊÛÐÖÕɯÐÔ×ÙÖÉÈÉÓÌɯȹÈÜɯÚÌÕÚɯÓÐÛÛõÙÈÓɯÌÛɯÔÈÛÏõÔÈÛÐØÜÌɯËÜɯÛÌÙÔÌȮɯÊɀÌÚÛ-à-dire 

échappant à tout calcul de probabilité), comme nt les femmes ont - elles voté ? Je ne referai 

×ÈÚɯÓɀÌß×ÖÚõɯÔÈÎÐÚÛÙÈÓɯËÌɯ"ÏÙÐÚÛöÓÌɯ,ÈÙÊÏÈÕË- Lagier, hier matin , et me contenterai de 

quelques remarques. 

- Globalement 25, au 1er tour, elles ont voté à 25% pour Emmanuel Macron, à 21% pour F. 

Fillon, à 20% pour Marine Le Pen et 17% pour Jean-Luc Mélenchon. 

0ÜÌɯËÐÚÌÕÛɯÓÌÚɯÌÕØÜ÷ÛÌÚɯ×ÈÙɯÛÙÈÕÊÏÌÚɯËɀäÎÌ ? 

- Les femmes les plus jeunes (18-24 ans) votent  JLM à 30%, et MLP à 21 %.  

- Les 25-34 ans, Emmanuel Macron ex aequo avec  JLM à 28%,  MLP à 24%.  

- Les 35-49 ans MLP : 29%, JLM 22%, EM, 21%.  

- Les 50-59 ans : MLP : 27%, EM ex aequo avec JLM à 21%.  

- Les 60-69 ans : François FILLON : 27%, EM 26%  

- et les 70 ans et + : FF à 45%. 

Si les femmes les plus âgées (60-70 ans et plus) votent très majoritairement pour F.F., le F.N. 

est clairement soutenu  ×ÈÙɯÓɀõÓÌÊÛÖÙÈÛɯÍõÔÐÕÐÕɯÓÌɯ×ÓÜÚɯÈÊÛÐÍȮɯÊÌÓÜÐɯËÌÚɯƗƙ-59 ans : nous 

retrouvons là les conclusions de Christèle Marchand- Lagier, et cela nous interpelle très 

fortement.  

 

,ÈÐÚɯÌÕɯÈÔÖÕÛȮɯØÜɀõÛÈÐÌÕÛɯËÌÝÌÕÜÚɯles objectifs des droits des femmes , durant cette 

campagne, face à cette situation électorale imprévue ȳɯ"ÖÔÔÌɯÑÌɯÓɀÈÐɯËõÑãɯdit, ils ont été 

pratiquement inaudibles. En ce qui concerne Óɀ ÚÚÌÔÉÓõÌɯËÌÚɯ%ÌÔÔÌÚȮɯÊÖÔÔÌɯËɀÈÜÛÙÌÚɯ

associations féministes, nous avions précisé par écrit à la veille du 1er tour aux candidat.e.s 

des différentes formations politiques, quelles étaient nos priorités. Deux seulement nous ont 

répondu  : Emmanuel Macron et Nathalie Artaud.  Aucun retour des autres candidat.e.s  ! 

Même pas le service minimum ! Cela parle tout seul ! 

Dans le duel du 2nd tour qui opposait E. Macron au F.N., les associations féministes dans 

leur quasi-totalité se sont positionnées en faveur du représentant de la République en 

Marcheȭɯ$ÛɯËɀÈÜÛÈÕÛɯ×ÓÜÚɯÝÖÓÖÕÛÐÌÙÚɯØÜÌɯÚÌÚɯËõÊÓÈÙÈÛÐÖÕÚɯÌÛɯÚÌÚɯ×ÙÖÔÌÚÚÌÚɯõÛÈÐÌÕÛɯ×ÓÜÚɯ

ÖÜÝÌÙÛÌÔÌÕÛɯÍÈÝÖÙÈÉÓÌÚɯãɯÜÕÌɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌɯÍõÔÐÕÐÚÛÌɯËɀõÎÈÓÐÛõɯËÌÚɯËÙÖÐÛÚȭ 

                                                             
25 Enquête IPSOS sur le 1er tour, avril 2017 
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Duran t la campagne électorale, Emmanuel Macron avait promis, à Poitiers, de rétablir un 

ministère « plein et entier » des Droits des femmes et de « faire de l'égalité la grande cause 

nationale du quinquennat ». Il avait même laissé rêver à une femme 1ère ÔÐÕÐÚÛÙÌȱ 

NÖÜÚɯÈÝÖÕÚɯÌÜɯÓɀÐÔ×ÙÌÚÚÐÖÕȮɯÈÜɯÍÐÓɯËÌÚɯËõÉÈÛÚɯÌÛɯËÌÚɯËõÊÓÈÙÈÛÐÖÕÚȮɯÚÈÜÍɯ×ÌÜÛ-être au moment 

des primaires (et cela concerne tou.te.s les candidat.e.s de tous les partis) Ëɀ÷ÛÙÌɯ×ÈÙÍÈÐÛÌÔÌÕÛɯ

invisibles , quels que soient les engagements thématiques que nous portons.  

 

Est-ce à dire que les problèmes des femmes ont disparu  ? Bien sûr que non.  Ils sont 

ÔÈÓÏÌÜÙÌÜÚÌÔÌÕÛɯÉÐÌÕɯÓãȮɯ×ÙõÚÌÕÛÚȮɯØÜÖÛÐËÐÌÕÚȮɯ×ÙõÎÕÈÕÛÚɯ×ÖÜÙɯÊÌÙÛÈÐÕÌÚȮɯÚÌɯÓÖÎÌÙȮɯÚɀÏÈÉÐÓÓÌÙȮɯ

ÓɀÏàÎÐöÕÌȮɯÓÈɯÚÈÕÛõȮɯÔÈÕÎÌÙȮɯËÖÕÕÌÙɯãɯÔÈÕÎÌÙɯãɯÚÌÚɯÌÕÍÈÕÛÚȮɯaujourdɀÏÜÐȮɯÊÌɯÚÖÐÙȮɯËÌÔÈÐÕȮɯse 

ÚÖÐÎÕÌÙȮɯÛÙÖÜÝÌÙɯËÜɯÛÙÈÝÈÐÓȱɯ1ÐÌÕɯÕɀÈɯõÛõɯÙõÎÓõȮɯÌÛɯÓÈɯÉÈÎÜÌÛÛÌɯÔÈÎÐØÜÌȮɯÌÕɯÛÌÙÔÌÚɯËÌɯ

×ÖÓÐÛÐØÜÌɯËÌɯËÙÖÐÛÚɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚȮɯÊÌÓÈɯÕɀÌßÐÚÛÌɯ×ÈÚȭ 

Après la présidentielle, dont ÓÌɯÙõÚÜÓÛÈÛɯÕÖÜÚɯÈɯÙÈÚÚõÙõÕõÌÚȮɯÌÕɯÊÌɯØÜɀil éloignait pour 5 ans 

ÓÌɯËÈÕÎÌÙɯËɀÜÕÌɯÐÕÚÛÈÓÓÈÛÐÖÕɯËÜɯ%ȭ-ȭɯãɯÓÈɯÛ÷ÛÌɯËÌɯÕÖÛÙÌɯ×ÈàÚȮɯÓɀÈÕÕÖÕÊÌɯÓÌɯƕƙɯÔÈÐɯËÜɯ

ÎÖÜÝÌÙÕÌÔÌÕÛɯ/ÏÐÓÐ××Ìɯ(Ȯɯ×ÈÙÐÛÈÐÙÌɯȹƕƜɯÔÐÕÐÚÛÙÌÚȮɯƘɯÚÌÊÙõÛÈÐÙÌÚɯËɀõÛÈÛȮɯÚÖÐÛɯƖƖɯÔÌÔÉÙÌÚɯãɯ

parité) - comme dans les gouvernements du quinquennat Hollande successifs, commÌɯÓɀÈɯ

rappelé Maud très justement - a été un très bon signe, même si (cela a été tout de suite pointé)  

ÓÌÚɯÔÐÕÐÚÛöÙÌÚɯËɀõÛat étaient réservés aux hommes. 

Cependant, disons-le, nous avons été très désappointées par le statut des droits des 

femmes, ÙõÛÙÖÎÙÈËõÚɯÈÜɯÙÈÕÎɯËÌɯÚÌÊÙõÛÈÙÐÈÛɯËɀõÛÈÛ - auprès du 1er ministre, certes - mais 

ÚÌÊÙõÛÈÙÐÈÛɯËɀõÛÈÛɯÚÌÜÓÌÔÌÕÛȮɯÌÛɯÕÖÕɯ×ÓÜÚɯÔÐÕÐÚÛöÙÌɯËÌɯ×ÓÌÐÕɯÌßÌÙÊÐÊÌɯ-. Cela nous est apparu 

ÊÖÔÔÌɯÜÕɯÙÌÎÙÌÛÛÈÉÓÌɯÙÌÛÖÜÙɯÌÕɯÈÙÙÐöÙÌȭɯ#ɀÈÜÛÈÕÛɯ×ÓÜÚɯËõÚÈ××ÖÐÕÛõȭÌȭÚɯØÜÌɯÕÖÜÚɯÈvions déjà 

vécu cela lors du quinquennat précédent (cf. le gouvernement Valls I, même si le 

gouvernement Valls II avait apporté les corrections bienvenues en rétablissant un ministère 

des droits des femmes de plein exercice). Les propos du président Macron nous avaient 

ÓÈÐÚÚõɯÌÚ×õÙÌÙɯËɀÈÜÛÙÌÚɯÈÊÛÌÚȭ 

Le gouvernement Philippe II, nommé le 19 juin après les législatives, présentait 30 membres 

(15 hommes et 15 femmes), mais avec la même faiblesse de répartition : aucun ministère 

ËɀõÛÈÛɯ×ÖÜÙɯÓÌÚɯÍÌÔÔÌÚȮɯÚÌÜÓÌÔÌÕt 2 ministères régaliens, la curiosité de 3 ministères auprès 

ËɀÜÕȭÌɯÈÜÛÙÌɯÔÐÕÐÚÛÙÌȮɯÚÈÕÚɯ×ÖÙÛÌÍÌÜÐÓÓÌɯɬ tous occupés par des femmes-, et toujours pas de 

ÔÐÕÐÚÛöÙÌɯËÌÚɯËÙÖÐÛÚɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚȮɯÈÓÖÙÚɯØÜÌɯÓÈɯÚÌÊÙõÛÈÐÙÌɯËɀõÛÈÛɯÌÕɯÛÐÛÙÌȮɯMarlène S CHIAPPA , 

montrait u n véritable intérêt pour le  sujet et conquérait avec détermination un espace 

politique personnel.  

Pourtant, la veille, ÓÌɯƕƜɯÑÜÐÕȮɯÕÖÜÚɯÈÝÐÖÕÚɯÌÜɯÓɀÌßÊÌÓÓÌÕÛÌɯÚÜÙ×ÙÐÚÌɯde voir la parité progresser 

ËÌɯÔÈÕÐöÙÌɯÛÙöÚɯÕÌÛÛÌȮɯãɯÓÈɯÍÈÝÌÜÙɯËÌɯÓɀõÓÌÊÛÐÖÕɯÓõÎÐÚÓÈÛÐÝe des 11 et 18 juin. 38% de femmes 

ãɯ Óɀ ÚÚÌÔÉÓõÌɯ -ÈÛÐÖÕÈÓÌȮɯsoit une progression de + 44,5%, une féminisation qui 

ÚɀÈÊÊÖÔ×ÈÎÕÌɯËɀÜÕɯÙÈÑÌÜÕÐÚÚÌÔÌÕÛɯÊÌÙÛÈÐÕ (27 député.e.s ont moins de 30 ans, 97 ont entre 

30 et 40 ans), ÊɀõÛÈÐÛɯÜÕÌɯÈÝÈÕÊõÌɯÐÕÊÖÕÛÌÚÛÈÉÓÌ ! 

"Ì×ÌÕËÈÕÛȮɯ×ÈÙËÖÕɯËɀ÷ÛÙÌɯÛ÷ÛÜÌÚȮɯÕÖÛÙÌɯÖÉÑÌÊÛÐÍȮɯÊÌɯÕɀÌÚÛɯ×ÈÚɯɋ un peu mieux  ɌȮɯÊɀÌÚÛɯƙƔǔ ! 

$ÛɯÕÖÜÚɯÕɀàɯÚÖÔÔÌÚɯ×ÈÚɯÌÕÊÖÙÌ ! 

Ainsi que le résume très bien le communiqué de presse du HCEFH, le 19 juin,  

«  ɯÓɀÐÚÚÜÌɯËÜɯØÜÐÕØÜÌÕÕÈÛɯƖƔƕƖ-ƖƔƕƛȮɯÓɀÏõÔÐÊàÊÓÌɯõÛÈÐÛ composé de seulement 155 femmes, soit 

26,9% des élu.e.s. "ÌÛÛÌɯõÝÖÓÜÛÐÖÕɯËÌɯ×ÙöÚɯËÌɯƕƖɯ×ÖÐÕÛÚɯÈɯõÛõɯ×ÌÙÔÐÚÌɯ×ÈÙɯÓɀÌÍÍÌÛɯÊÖÕÑÜÎÜõɯËÌÚɯ

http://rmc.bfmtv.com/emission/zero-ministere-regalien-pour-des-femmes-ca-ne-nous-satisferait-pas-du-tout-1164965.html
http://rmc.bfmtv.com/emission/zero-ministere-regalien-pour-des-femmes-ca-ne-nous-satisferait-pas-du-tout-1164965.html
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contraintes ɬ loi sur le non cumul des mandats et doublement des pénalités financières pour 

les partis ne respectant pas la parité des candidatures ɬ ÌÛɯÓɀÖÉÑÌÊÛÐÍɯÈÍÍÐÊÏõɯËÌɯ×ÈÙÐÛõɯËÌɯÓÈɯ

part du parti de la majorité présidentielle, arrivé largement en tête lors de ce second tour 

des élections législatives. 

+Ìɯ'ÈÜÛɯ"ÖÕÚÌÐÓɯãɯÓɀ$ÎÈÓÐÛõɯÌÕÛÙÌɯÓÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯÌÛɯÓÌÚɯÏÖÔÔÌÚɯȹ'"$ȺɯÕÖÛÌ toutefois que, si les femmes 

représentaient 42,4% des candidat.e.s, elles sont 38,65% avoir été élues. Elles ont donc, sans 

conteste, été plus souvent investies que leurs collègues hommes dans des circonscriptions 

difficiles  ». 

Quant à nous qui, ËöÚɯÈÝÈÕÛɯƝƜȮɯÕÖÜÚɯÚÖÔÔÌÚɯÉÈÎÈÙÙõÌÚɯËÜÙÈÕÛɯÛÈÕÛɯËɀÈÕÕõÌÚɯɬ et certaines 

se reconnaissent ici - pour obtenir de vraies analyses sexuées de la place des femmes en 

×ÖÓÐÛÐØÜÌɯȹÊÌɯØÜÐɯãɯÓɀõ×ÖØÜÌɯõÛÈÐÛɯ×ÖÜÙÛÈÕÛɯÈÚÚÌáɯÝÐÛÌɯÍÈÐÛȮɯÝÜɯÓÌÜÙɯÍÈÐÉÓÌɯÕÖÔÉÙÌȺȮɯ×ÜÐÚɯËÌÚɯ

lois en faveur de la parité, puis  ÓɀÈ××ÓÐÊÈÛÐÖÕɯËÌɯÊÌÚɯÓÖÐÚȮɯpuis  des dispositifs législatifs de 

plus en plus coercitifs pour les faire appliquer, sans compter les combats parfois sévères 

ËÈÕÚɯÕÖÚɯ×ÙÖ×ÙÌÚɯ×ÈÙÛÐÚɯ×ÖÜÙɯÍÈÐÙÌɯÙÌÚ×ÌÊÛÌÙɯÓÈɯÓÖÐȮɯØÜÐɯËɀÌÕÛÙÌɯÕÖÜs aurait pu imaginer une 

pareille avancée ?  

)ÌɯËÐÚÈÐÚɯÐÊÐɯÓɀÈÕɯËÌÙÕÐÌÙȮɯ×ÈÙËÖÕÕÌá-moi de me citer, en parlant des législatives à venir, 

(celles de juin 2017) : « (ÓɯÕɀàɯÈɯÈÜÊÜÕÌɯÙÈÐÚÖÕɯ×ÖÜÙɯØÜÌɯÓÈɯ×ÈÙÐÛõɯ×ÙÖÎÙÌÚÚÌɯ×ÜÐÚØÜɀÈÜÊÜÕɯËÐÚ×ÖÚÐÛÐÍɯ

neuf et efficace ÕɀÈɯõÛõɯÔÐÚɯÌÕɯ×ÓÈÊÌȮɯÚÐÕÖÕɯÓÌɯËÖÜÉÓÌÔÌÕÛɯËÌÚɯ×õÕÈÓÐÛõÚɯÌÕɯÊÈÚɯËÌɯËõÍÐÊÐÛɯËÌɯ×ÈÙÐÛõɯ×ÖÜÙɯ

les partis récalcitrants. Et on a vu que depuis 2004 les partis préfèrent payer que de donner leur 

investiture à des femmes. » 

Eh bien je me suis trompée ȵɯ)ɀÈÐÔÌɯÈÚÚÌz bien me tromper comme ça. 

La France passe désormais du 63e rang mondial au 16 e, et du 15e rang européen au 5e rang!  

Mais la politologue Mariette Sineau souligne sèchement dans un entretien : « +ɀÈÙÙÐÝõÌɯÌÕɯ

masse des femmes est concomitante de la déroute des partis de gouvernement, partis qui ont 

dominé si longtemps la vie politique en laissant les femmes au bord du chemin. Il a fallu une sorte 

de tabula rasaȮɯÜÕÌɯÔÐÚÌɯãɯÓɀõÊÈÙÛɯËÌÚɯÕÖÛÈÉÓÌÚɯËÌɯÓÈɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌȮ pour que les Françaises accèdent, 

enfin, en nomÉÙÌɯãɯÓÈɯÙÌ×ÙõÚÌÕÛÈÛÐÖÕɯÕÈÛÐÖÕÈÓÌȭɯ+ÌÚɯÙÈáɯËÌɯÔÈÙõÌÚɯõÓÌÊÛÖÙÈÜßɯÚÖÕÛɯ×ÙÖ×ÐÊÌÚɯãɯÓɀõÓÌÊÛÐÖÕɯ

de femmes, car des circonscriptions réputées « difficiles  » ɬ où elles se sont si souvent 

investies ɬ sont finalement gagnées sur le fil. » 

0ÜÐËɯËÌɯÓɀÈÊÊÜÌÐÓɯÌÛɯËÜɯÙĠÓÌɯÙõÚÌÙÝõÚɯÈÜßɯÍÌÔÔÌÚɯãɯÓɀ ȭɯ-ȭȮɯÜÕÌɯÍÖÐÚɯõÓÜÌÚ ? 

Dans cette Assemblée nationale qui se rapproche de la parité, on pouvait espérer voir 

disparaître les comportements sexistes ØÜÌɯÓɀÖÕɯÈÝÈÐÛɯËõÕÖÕÊõÚɯÓÖÙÚɯËÌɯÓÈɯÔÈÕËÈÛÜÙÌɯ

précédente (rappelez-vous Véroniqu e Massonneau, Laurence Rossignol, Cécile Duflot). 

,ÈÐÚɯËöÚɯÓÌɯËõÉÜÛɯËÜɯÔÖÐÚɯËɀÈÖĸÛȮɯÜÕÌɯËõ×ÜÛõÌɯ+1$,ɯËÌɯÓÈɯ#ÙĠÔÌȮɯ ÓÐÊÌɯ3ÏÖÜÙÖÛȮɯÈɯËĸɯ

entendre sa prise de parole accompagnée de bêlements de chèvre, signe, une nouvelle fois, 

ËÌɯÓɀÐÕÊÈ×ÈÊÐÛõɯËÌɯÊÌÙÛÈÐÕÚɯÏÖÔÔÌÚɯËõ×ÜÛõÚɯãɯÈÊÊÌ×ÛÌÙɯÓÈɯ×ÈÙÖÓÌɯËɀÈÜÛÖÙÐÛõɯËɀÜÕÌɯÍÌÔÔÌȮɯÖÜɯ

Ô÷ÔÌɯÚÌÜÓÌÔÌÕÛɯÓÌÚɯÈÐÎÜÚɯËÌɯÚÈɯÝÖÐßȮɯØÜɀÐÓÚɯÈ××ÈÙÌÕÛÌÕÛȮɯËÈÕÚɯÜÕɯÔõÊÈÕÐÚÔÌɯØÜÐɯÕɀÌÚÛɯ×ÈÚɯ

ÚÈÕÚɯÓÐÌÕɯÈÝÌÊɯÓÌÚɯÔõÊÈÕÐÚÔÌÚɯÙÈÊÐÚÛÌÚȮɯãɯËÌÚɯÝÖÊÈÓÐÚÈÛÐÖÕÚɯËɀÈÕÐÔÈÜßȭ 

 « En occupant près de 40% des sièges ËÌɯÓɀÏõÔÐÊàÊÓÌɯÌÛɯ×ÓÜÚɯËÌɯƘƛǔɯËÌɯÊÌÜßɯËÜɯÎÙÖÜ×ÌɯËÜɯ×ÈÙÛÐɯ

ÔÈÑÖÙÐÛÈÐÙÌȮɯÓÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯÚÖÕÛɯÈÜɯÊĨÜÙɯËÜɯÙÌÕÖÜÝÌÓÓÌÔÌÕÛɯ×ÈÙÓÌÔÌÕÛÈÐÙÌȭɯLa « masse critique » 

ØÜɀÌÓÓÌÚɯÊÖÕÚÛÐÛÜÌÕÛɯËõÚÖÙÔÈÐÚɯËÌÝÙÈÐÛɯÓÌÜÙɯ×ÌÙÔÌÛÛÙÌɯËÌɯÍÈÐÙÌɯËÈÝÈÕÛÈÎÌɯÌÕÛÌÕËÙÌɯÓÌÜÙɯÝÖÐßȮɯÔ÷ÔÌɯÚÐɯ
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elles restent minoritaires aux postes de pouvoir. » rappelle Mariette Sineau qui ajoute : 

« 1È××ÌÓÖÕÚɯØÜɀÐÓɯÕÌɯÚÈÜÙÈÐÛɯàɯÈÝÖÐÙɯÈÜÊÜÕɯÈÜÛÖÔÈÛÐÚÔÌ ȯɯ×ÓÜÚɯËÌɯÍÌÔÔÌÚɯÌÕɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌɯÕɀÈɯ×ÈÚɯ×ÖÜÙɯ

ÌÍÍÌÛɯÔõÊÈÕÐØÜÌɯËɀÈÊÊÖÙËÌÙɯ×ÙÐorité aux droits des femmes. »  

Je confirme ȯɯÓÈɯØÜÈÓÐÛõɯËÌɯÍÌÔÔÌɯÕɀÈɯÑÈÔÈÐÚɯõÛõɯÜÕɯ×ÈÚÚÌ×ÖÙÛɯËÌɯÍõÔÐÕÐÚÔÌȮɯÌÛɯÐÓɯÌÚÛɯËÌÚɯ

hommes bien plus féministes dans leur action politique que certaines femmes.  

)ɀÈÐɯÈ××ÙõÊÐõɯÊÌɯØÜÌɯËÐÚÈÐÛɯãɯÊÌɯÚÜÑÌÛɯÓÈɯÍÜÛÜÙÌɯÔÐÕÐÚÛÙÌȮɯɯ,ÈÙÓöÕÌɯ2ÊÏÐÈ××ÈȮɯ×ÈÙÓÈÕÛɯËÌɯ,ÈÙÐÕÌɯ

Le Pen durant la campagne électorale: « +ÌɯÍÈÐÛɯËɀ÷ÛÙÌɯÜÕÌɯÍÌÔÔÌɯÕÌɯÍÈÐÛɯ×ÈÚɯËɀÌÓÓÌɯÜÕÌɯÊÈÕËÐËÈÛÌɯ

ÍõÔÐÕÐÚÛÌȭɯ+ÌÚɯÚÌÜÓÚɯËÙÖÐÛÚɯØÜɀÌÓÓÌɯËõÍÌÕËɯÚÖÕÛɯÊÌÜßɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯËÌɯÓÈɯÍÈÔÐÓÓÌɯ+Ìɯ/ÌÕ : les femmes 

×ÌÜÝÌÕÛɯÍÈÐÙÌɯËÌɯÓÈɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌɯÈÜɯ%-ɯãɯÊÖÕËÐÛÐÖÕɯËÌɯÚɀÈ××ÌÓÌÙɯ+Ì Pen, elles ont droit à une vie publique 

ãɯÊÖÕËÐÛÐÖÕɯËÌɯÚɀÈ××ÌÓÌÙɯ+Ìɯ/ÌÕȭ » 

 

"Ì×ÌÕËÈÕÛȮɯÓÖÙÚØÜÌɯÓÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯÈÙÙÐÝÌÕÛɯÌÕɯÕÖÔÉÙÌɯËÈÕÚɯÜÕɯÏõÔÐÊàÊÓÌɯØÜÌÓɯØÜɀÐÓɯÚÖÐÛȮɯ

elles font accéder au statut politique ɬ ÌÛɯÊɀÌÚÛɯÜÕɯÊÖÕÚÛÈÛɯ-  certains sujets qui en étaient 

écartés, ÛÌÓÚɯÓɀõÎÈÓÐÛõɯÚÈÓÈÙÐÈÓÌɯÌÛɯ×ÙÖÍÌÚÚÐÖÕÕÌÓÓÌȮɯÖÜɯÓÈɯÎÈÙËÌɯËÌÚɯÑÌÜÕÌÚɯÌÕÍÈÕÛÚȮɯÔÈÐÚɯÈÜÚÚÐɯ

ËɀÈÜÛÙÌÚȮɯÓÈɯÛÈßÌɯÙÖÚÌɯÖÜɯÓÌÚɯ×ÙÖÛÌÊÛÐÖÕÚɯÏàÎÐõÕÐØÜÌÚȮɯØÜÐɯÖÕÛɯÚÜÙÎÐɯËÈÕÚɯÓÌɯËõÉÈÛɯÓÖÙÚɯËÌɯÓÈɯ

précédente mandature.  

Car ces sujets sociétaux qui concernent en priorité les femmes, ne sont pas des « problèmes 

de femmes », mais des problèmes qui concernent toute notre société, donc éminemment 

politiques, et dont le retentissement peut -être important ÚÜÙɯÓÈɯÝÐÌɯËɀÜÕɯ×ÈàÚɯÌÛɯÚÜÙɯÜÕÌɯ

économie, autant que sur la vie personnelle des femmes et des hommes.  

Prenons pour exemple le taux de natalité.  

Si celui de la France, qui est ÙÌÔÈÙØÜÈÉÓÌȮɯÔ÷ÔÌɯÚɀÐÓɯdécroit légèrement (il était de 2 enfants/ 

femme en 201ƘȮɯƕȮƝƙɯÌÕɯƖƔƕƙȮɯƕȮƝƗɯÌÕɯƖƔƕƚȺȮɯÊɀÌÚÛɯØÜɀɯÐÓɯest corrélé à la qualité des politiques  

ËɀÈÊÊÜÌÐÓɯËÌɯÓÈɯ×ÌÛÐÛÌɯÌÕÍÈÕÊÌ ; sa baisse est envisagée avec inquiétude par les responsables 

×ÖÓÐÛÐØÜÌÚɯËÜɯÍÈÐÛɯËÌɯÚÖÕɯÐÔ×ÈÊÛɯÚÜÙɯÓɀõÊÖÕÖÔÐÌȭɯ 

Interrogeons par ailleurs ce qui se passe au  Japon, où le taux de mariage et de natalité est 

en baisse de manière inquiétante.  

Le taux de natalité est de 1,4 enfant/ femme, en outre, 42% des hommes et 44% des femmes 

de 18 à 34 ans se déclarent vierges ɬ ce qui est bien sûr désolant pour leur vie personnelle - 

ÔÈÐÚɯØÜÐɯÔÌÛɯÓɀõÊÖÕÖÔÐÌɯËÜɯ×ÈàÚɯÌÕɯËÐÍÍÐÊÜÓÛõȮɯÈÜɯ×ÖÐÕÛɯØÜÌɯÛÌÓÓÌɯÎÖÜÝÌÙÕÌÜÙÌɯÈɯÔÐÚɯÌÕɯ×ÓÈÊÌɯ

des séances de rencontres rapides (speed dating), pour permettre aux jeunes gens de se 

parler.  

On voit bien là en quoi la question des crèches, comme celle de tous les encouragements à 

la natalité, dépasse la seule politique familialiste, et devient un sujet éminemment 

politique  ÌÛɯËɀõÝÖÓÜÛÐÖÕɯËÌɯÚÖÊÐõÛõ! 

0ÜɀÌÕɯÌÚÛ-il de la situation comparée des femmes et des hommes en France, au regard du 

principe  Ëɀégalité  ?26  

.Õɯ×ÌÜÛɯËÐÙÌɯØÜÌɯÊÌÚɯËÌÙÕÐöÙÌÚɯÈÕÕõÌÚɯÓÈɯÚÐÛÜÈÛÐÖÕɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚȮɯÎÙäÊÌɯÈÜßɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌÚɯËɀõÛÈÛȮɯ

ãɯÓɀÈÊÛÐÖÕɯËÌÚɯÊÖÓÓÌÊÛÐÝÐÛõÚɯÛÌÙÙÐÛÖÙÐÈÓÌÚȮɯÈÜɯÛÙÈÝÈÐÓɯÈÊÏÈÙÕõɯËÌÚɯÈÚÚÖÊÐÈÛÐÖÕÚɯÌÛɯãɯÓÈɯ×ÙÐÚÌɯËÌɯ

conscience de la société, progresse, ËÈÕÚɯÊÌÙÛÈÐÕÚɯËÖÔÈÐÕÌÚɯ×ÓÜÚɯÝÐÛÌɯØÜÌɯËÈÕÚɯËɀÈÜÛÙÌÚȮɯËÈÕÚɯ

ÊÌÙÛÈÐÕÌÚɯÙõÎÐÖÕÚɯ×ÓÜÚɯÝÐÛÌɯØÜÌɯËÈÕÚɯËɀÈÜÛÙÌÚȮɯÊÌÙÛÌÚȭ 

Il reste cependant deux domaines qui résistent: les violences faites aux femmes, et la 

tragédie de la précarité. Je reviendrai brièvement sur le s deux sujets cruciaux. 
                                                             
26 Source Ministère des DDF- chiffres 2017 
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Ce serait une erreur de les considérer isolément, car tout est lié ȯɯÓɀÖÉÑÌÊÛÐÍɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌɯËɀõÎÈÓÐÛõɯ

professionnelle permet aux femmes de sortir de la précarité, de quitter le conjoint violent, et 

ËɀÈÊÊõËÌÙɯãɯÜÕÌɯÔÌÐÓÓÌÜÙÌɯÚÈÕÛõȭɯ"ɀÌÚÛɯ×ÖÜÙØÜÖÐɯÛÖÜÚɯÓÌÚɯÚÜÑÌÛÚɯËÖÐÝÌÕÛɯÈÝÈÕÊÌÙɯÌÕÚÌÔÉÓÌ, et 

ÜÕÌɯÝÐÎÐÓÈÕÊÌɯËÖÐÛɯ÷ÛÙÌɯÌßÌÙÊõÌɯËÈÕÚɯÛÖÜÚɯÓÌÚɯËÖÔÈÐÕÌÚȮɯÌÕɯ×ÈÙÛÐÊÜÓÐÌÙɯËÈÕÚɯÊÌÜßɯÖķɯÓɀÖÕɯ

ÙÐÚØÜÌɯ ËÌɯ ÙÌÊÜÓÌÙȮɯ ÓɀÈÝÖÙÛÌÔÌÕÛɯ ÌÛɯ ÓÈɯ ÊÖÕÛÙÈÊÌ×ÛÐÖÕɯ õÛÈÕÛɯ ÜÕɯ ÚÜÑÌÛɯ ËÌɯ ÝÐÎÐÓÈÕÊÌɯ ÕÖÕ-

ÕõÎÖÊÐÈÉÓÌȮɯÊÖÔÔÌɯÕÖÜÚɯÓɀÖÕÛɯÙÈ××ÌÓõɯÓÌÚɯÐÕÛÌÙÝÌÕÈÕÛÌÚɯËÌɯÓÈɯÛÈÉÓÌɯÙÖÕËÌɯËÌɯÊÌ matin.  

- Les violences :  

1 femme décède tous les 3 jours victime de son conjoint. Cela représente 14,5% des 

homicides en France. Ces meurtres font des victimes collatérales : on compte 96 orphelins 

de père ou de mère, 13 enfants ont été spectateurs de ces meurtres, et 45 auteurs se sont 

suicidés. Le 20 août, une association qui recense les féminicides au sein du couple 

ÊÖÔ×ÛÈÉÐÓÐÚÈÐÛɯƜƙɯÈÚÚÈÚÚÐÕÈÛÚɯËÌ×ÜÐÚɯÓÌɯËõÉÜÛɯËÌɯÓɀÈÕÕõÌɯƖƔƕƛɯÌÕɯ%ÙÈÕÊÌȭɯLe 86ème ÚɀÌÚÛɯ

déroulé à Nantes ce même jour.  

On ne dira jamais assez le travail remarquable accompli par les associations dédiées, dont 

ÕÖÚɯÈÔÐÌÚɯËɀ$"5%. Si, faute de moyens, elles devaient arrêter leur investissement, ce serait 

une catastrophe, et le bilan se compterait  vite  en morts supplémentaires.  

Sur les violences sexuellesȮɯÓɀÌÕØÜ÷ÛÌɯ5(1 &$ɯÝÐÌÕÛɯËÌɯ×ÙõÚÌÕÛÌÙɯÓÌÚɯ×ÙÌÔÐÌÙÚɯÙõÚÜÓÛÈÛÚɯËÌɯ

ÚÖÕɯõÛÜËÌɯÊÖÔÔÌÕÊõÌɯÌÕɯƖƔƕƘȭɯ ɯ×ÈÙÛÐÙɯËɀÜÕɯÓÈÙÎÌɯõÊÏÈÕÛÐÓÓÖÕɯËÌɯÓÈɯ×Ö×ÜÓÈÛÐÖÕɯäÎõÌɯËÌɯƖƔɯã 

ƝƚɯÈÕÚȮɯÓɀÌÕØÜ÷ÛÌɯÙõÝöÓÌɯØÜɀÈÜɯÊÖÜÙÚɯËÌɯÊÌÚɯƕƖɯËÌÙÕÐÌÙÚɯÔÖÐÚ 62 000 femmes et 2 700 hommes 

oÕÛɯõÛõɯÝÐÊÛÐÔÌÚɯËɀÈÜɯÔÖÐÕÚɯÜÕɯÝÐÖÓɯÖÜɯËɀÜÕÌɯÛÌÕÛÈÛÐÝÌɯËÌɯÝÐÖÓ.  

Parmi les femmes qui ont subi un viol au moins, ou une tentative au cours de leur vie, 40% 

avaient moins de 15 ans lors des faits. 14,5% des F et 3,9% des H ont été victimes de violences 

sexueÓÓÌÚȭɯ/ÓÜÚɯËÌɯƜƔǔɯËɀÌÕÛÙÌɯÌÜßɯÌÕÛÙÌɯƔɯÌÛɯƕƘɯÈÕÚȭɯ+ÌÚɯÝÐÖÓÌÕÊÌÚɯÚÌßÜÌÓÓÌÚɯÚÌɯËõÙÖÜÓÌÕÛɯ

majoriÛÈÐÙÌÔÌÕÛɯËÈÕÚɯÓɀÌÚ×ÈÊÌɯ×ÙÐÝõȭɯ 

- La précarité touche davantage les femmes27   

La précarité28 est un phénomène multidimensionnel qui ne se réduit pas au seul aspect 

financier, mais cumule plusieurs insécurités.  En France, ce sont les femmes qui sont 

ÔÈÑÖÙÐÛÈÐÙÌÔÌÕÛɯÊÖÕÊÌÙÕõÌÚȮɯØÜÌɯÓɀÖÕɯÙÌÛÐÌÕÕÌɯÓÌɯÊÙÐÛöÙÌɯdes revenus, des conditions de 

travail et  ËÜɯÛà×ÌɯËɀÌÔ×ÓÖÐ (elles constituent 70% des travailleur.euse.s pauvres), de la 

situation familiale  (elles représentent 85% des chef.fe.s de familles monoparentales). 

Venons-en à la santé qui est au ÊĨÜÙɯËÌɯÓɀÈÊÛÜÈÓÐÛõɯËÌɯÊÌÛɯõÛõȭɯ+ɀÌÚ×õÙÈÕÊÌɯËÌɯÝÐÌɯËÌÚɯ

feÔÔÌÚɯÌÕɯ%ÙÈÕÊÌɯÌÚÛɯËÌɯƜƙȮƚɯÈÕÚȮɯÊÖÕÛÙÌɯƜƔɯÈÕÚɯ×ÖÜÙɯÓÌÚɯÏÖÔÔÌÚȭɯ,ÈÐÚɯÓɀÌÚ×õÙÈÕÊÌɯËÌɯÝÐÌɯ

en bonne santé est de 64,2 ans pour les F et de 63,4 ans pour les H.  

Les femmes en situation de précarité  cumulent une insécurité sociale et économique qui 

×ÌÜÛɯËɀÜÕÌɯ×ÈÙÛȮɯÈÝÖÐÙɯÜÕɯÐÔ×ÈÊÛɯÚÜÙɯÓÌÜÙɯÚÈÕÛõɯ×ÏàÚÐØÜÌɯÌÛɯ×ÚàÊÏÖÓÖÎÐØÜÌɯÌÛȮɯËɀÈÜÛÙÌɯ×ÈÙÛȮɯ

compliquer leur accès aux soins. +ÈɯÚÈÕÛõɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯõÔÌÙÎÌɯ×ÌÜɯãɯ×ÌÜɯËÌɯÓɀÐÕÝÐÚÐÉÐÓÐÛõɯ

pour deven ir un sujet de santé publique.  

)ÌɯÝÈÐÚɯ×ÙÌÕËÙÌɯËÌÜßɯÌßÌÔ×ÓÌÚȭɯ+ɀÜÕɯÊÖÕÊÌÙÕÌɯÜÕÌɯÔÈÓÈËÐÌɯØÜÐɯÛÖÜÊÏÌɯÌÛɯÓÌÚɯÏÖÔÔÌÚɯÌÛɯÓÌÚɯ

ÍÌÔÔÌÚȮɯÓɀÈÜÛÙÌɯÕÌɯÊÖÕÊÌÙÕÌɯØÜÌɯÓÌÚɯÍÌÔÔÌÚȭɯ Dans les deux cas, la qualité de « femmes »  

fonctionne comme un frein à la reconnaissance et à la prise en charge de la pathologie. 

                                                             
 
28 Cf. Rapport du HCEFH « Santé et accès aux soins des femmes : une urgence pour les femmes en situation de précarité »remis à 

ÓÈɯÚÌÊÙõÛÈÐÙÌɯËɀõÛÈÛȮɯÓÌɯƛɯÑÜÐÓÓÌÛɯƖƔƕƛɯ 
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- 1ère pathologie  : Parmi les maladies qui touchent le plus les femmes, il y a les maladies 

cardio-vasculaires.  ÐÕÚÐɯ ÓÈɯ ×ÙÖÎÙÌÚÚÐÖÕɯ ËÌɯ Óɀ(ÕÍÈÙÊÛÜÚɯ ËÜɯ ÔàÖÊÈÙËÌɯ ȹÊɀÌÚÛɯ ÜÕÌɯ

évolution)   est chez les femmes de + 17,90%, quand elle est pour les Hommes de - 8,20%. 

Et le diagnostic est très tardivement fait chez les femmes, dont les symptômes, différents 

de ceux des hommes ne sont pas répertoriés ni connus.  ÜÑÖÜÙËɀÏÜÐȮɯÓÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯ

ÔÌÜÙÌÕÛɯƜɯÍÖÐÚɯ×ÓÜÚɯËɀÜÕɯÈÊÊÐËÌÕÛɯÊÈÙËÐÖ-ÝÈÚÊÜÓÈÐÙÌɯØÜÌɯËɀun cancer du sein. Elles se 

ÙÌÔÌÛÛÌÕÛɯ×ÓÜÚɯËÐÍÍÐÊÐÓÌÔÌÕÛɯËɀÜÕɯÐÕÍÈÙÊÛÜÚɯËÜɯÔàÖÊÈÙËÌɯÌÛɯÌÕɯÔÌÜÙÌÕÛɯ×ÓÜÚɯÚÖÜÝÌÕÛȭɯ+ÌÚɯ

résultats sont sans appel : 43% des accidents cardiaques sont fatals chez les hommes, 

55% chez les femmes.  

/ÈÙÊÌɯØÜɀÌÓÓÌÚɯ×ÙõÚÌÕÛÌÕÛɯËÌÚɯÙÐÚØÜÌÚɯÈÊÊÙÜÚȮɯØÜɀÌÓÓÌÚɯ×ÈÙÛÐÊÐ×ÌÕÛɯÔÖÐÕÚɯÈÜɯËõ×ÐÚÛÈÎÌɯÌÛɯÚÖÕÛɯ

prises en charge plus tardivement, ÓÌɯÛÈÜßɯËÌɯÔÖÙÛÈÓÐÛõɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯËɀÖÙÐÎÐÕÌɯÔÖËÌÚÛÌɯÌÚÛɯ

décuplé . Une étude de Santé Publique France indique que les femmes ouvrières ont un 

taux de mortalité en moyenne 3 fois supérieur, aussi bien pour les cardiopathies 

ischémiques que pour les maladies cérébrovasculaires,  par rapport aux femmes ayant 

exercé la fonction de cadre ou une profession intellectuelle supérieure.  

Pour les femmes en situation de précariÛõȮɯÊɀÌÚÛɯËÖÕÊɯÉÐÌÕȮɯÊÖÔÔÌɯÓÌɯËÐÛɯÓÈɯ/ÙÖÍÌÚÚÌÜÙÌɯ"ÓÈÐÙÌɯ

Mounier -Véhier, « une double peine, médicale et sociale ».  

- 2éme pathologie  ȯɯ ƕƔǔɯ ËÌɯ ÍÌÔÔÌÚɯ ÚÖÕÛɯ ɯ ÈÛÛÌÐÕÛÌÚɯ ËɀÌÕËÖÔõÛÙÐÖÚÌȭ Maladie très 

douloureuse dont les conséquences peuvent être lourdes, et qui a été parfaitement passée 

ÚÖÜÚɯÚÐÓÌÕÊÌɯÑÜÚØÜɀãɯÊÌÚɯËÌÙÕÐöÙÌÚɯÈÕÕõÌÚȭɯ,ÈÓÈËÐÌɯÕÐõÌȮɯÌÛɯ×ÈÙɯÓɀÌÕÛÖÜÙÈÎÌȮɯÌÛɯ×ÈÙɯ

ÓɀÌÕÊÈËÙÌÔÌÕÛɯËÌɯÓÈɯÚÖÊÐõÛõȮɯÌÛɯ×ÈÙɯÓÌÚɯ×ÈÛÐÌÕÛÌÚɯÌÓÓÌÚ-mêmes. 

Dans cÌÚɯËÌÜßɯÊÈÚȮɯÓÌɯÍÈÐÛɯËɀ÷ÛÙÌɯÍÌÔÔÌȮɯÕÌɯÎÈÙÈÕÛÐÛɯãɯÓÈɯ×ÈÛÐÌÕÛÌɯÕÐɯÜÕÌɯÙÌÊÖÕÕÈÐÚÚÈÕÊÌɯËÌɯÚÈɯ

×ÈÛÏÖÓÖÎÐÌȮɯÕÐɯÜÕÌɯ×ÙÐÚÌɯÌÕɯÊÏÈÙÎÌȮɯÕÐɯÜÕɯÚÜÐÝÐȮɯãɯÓɀõÎÈÓɯËÌ ce dont bénéficierait un homme.  

 

)ɀÌÕɯÝÐÌÕÚɯãɯ×ÙõÚÌÕÛ à un point que je propose à votre réflexion:  

En 2017, les revendications féministes flambent très vite sur les réseaux sociaux. Lancées sur 

facebook ou tweetter, sur des blogs personnels, elles recueillent des milliers de signatures 

en quelques heures ; ce ÕÌɯÚÖÕÛɯ×ÓÜÚɯÓÌɯÍÈÐÛɯËɀÈÚÚÖÊÐÈÛÐÖÕÚɯÕÐɯËÌɯÎÙÖÜ×ÌÚ organisés, ni le fruit 

ËɀÜÕÌɯÖÉÚÌÙÝÈÛÐÖÕɯÊÖÓÓÌÊÛÐÝÌɯÌÛɯÊÖÕÊÌÙÛõÌȮɯÔÈÐÚɯelles sont portées par des individu.e.s. A 

×ÈÙÛÐÙɯËÌɯÓɀÌß×õÙÐÌÕÊÌɯ×ÌÙÚÖÕÕÌÓÓÌȮɯÓÌɯÍÈÔÌÜßɯɋ vécu », le témoignage est majeur.  

Quelquefois associées à la remise en cause du savoir scientifique (auquel on doit pourtant 

×ÈÚɯÔÈÓɯËÌɯÊÏÖÚÌÚȺȮɯÊÌÚɯÙÌÝÌÕËÐÊÈÛÐÖÕÚɯÚɀÈÊÊÖÔ×ÈÎÕÌÕÛɯËÌɯÊÌɯØÜÌɯÓɀÖÕɯÈɯ×ÜɯËõÚÐÎÕÌÙɯÊÖÔÔÌɯ

« ÓÌɯËõÝÌÓÖ××ÌÔÌÕÛɯËɀÜÕÌɯÊÜÓÛÜÙÌɯËÜɯÎÙÐÌÍȮɯËÌɯÓÈɯ×ÓÈÐÕÛÌɯÌÛɯËÜɯÛÙÈÕÚÍÌÙÛɯËÌÚɯÙÌÚ×ÖÕÚÈÉÐÓÐÛõÚɯÚÜÙɯÓÈɯ

société ». On en vient à la revendÐÊÈÛÐÖÕɯËɀÜÕɯÚÛÈÛÜÛɯËÌɯÝÐÊÛÐÔÌȭ 

Ce phénomène nous étonne et nous interpelle. Il nous interpelle, car il semble faire fi de 

toutes les conquêtes passées et se concentrer sur des sujets qui peuvent apparaître mineurs. 

Car, nous ÕÌɯÓɀÖÜÉÓÐÖÕÚɯ×ÈÚȮɯÊÌɯØÜÐɯÈɯÍÈÐÛɯÎÙÈÕËÐÙɯÓÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯÌÛɯÑÜÚØÜɀãɯÈÜÑÖÜÙËɀÏÜÐȮɯÊɀÌÚÛɯÓÌɯ

ÊÏÖÐßɯËÌɯÓɀÈÜÛÖÕÖÔÐÌɯÍÐÕÈÕÊÐöÙÌȮɯËÌɯÓÈɯ×ÙÐÚÌɯËÌɯÙÌÚ×ÖÕÚÈÉÐÓÐÛõɯÚÜÙɯÓÌÜÙɯÊÖÙ×ÚɯÌÛɯÚÜÙɯÌÓÓÌÚ-

mêmes, puis sur leur choix de métier et sur leur formation. La posture de victime est un 

piège redoutable.  

Nous sommes sans doute à un tournant. Les luttes des femmes continueront-elles de 

ÚɀÐÕÚÊÙÐÙÌɯËÈÕÚɯÜÕÌɯÏÐÚÛÖÐÙÌɯÚÖÊÐÈÓÌɯËÌɯÚÖÓÐËÈÙÐÛõɯÌÛɯËÌɯÙÌÊÏÌÙÊÏÌɯÊÖÓÓÌÊÛÐÝÌɯËÌɯÓɀõÔÈÕÊÐ×ÈÛÐÖÕɯ

ÌÛɯËÌɯÓɀÈÜÛÖÕÖÔÐÌɯ×ÖÜÙɯÊÏÈÊÜÕÌɯÌÛɯ×ÖÜÙɯÛÖÜÛÌÚ ? Seront-elles plus individuelles  ? Nous ne le 

ÚÈÝÖÕÚɯ×ÈÚȭɯ,ÈÐÚɯÊɀÌÚÛɯÜÕɯ×ÏõÕÖÔöÕÌɯØÜÌɯÕÖÜÚɯÕÌɯ×ÖÜÝÖÕÚɯÐÎÕÖÙÌÙȭ 
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Pour en revenir au politique, et au collectif, et pour conclure, quelles sont nos attentes 

ËɀÈÚÚÖÊÐÈÛÐÖÕɯÍõÔÐÕÐÚÛÌȮɯËÌɯÓÈɯ×ÈÙÛɯËÜɯÎÖÜÝÌÙÕÌÔÌÕÛɯÌÛɯËÌɯÓɀõÛÈÛ ? 0ÜɀÈÛÛÌÕËÖÕÚ-nous de 

cette chambre profondément féminisée rajeunie et renouvelée ? 

#ÌÜßɯ×ÙÐÕÊÐ×ÈÓÌÔÌÕÛȮɯÓÈɯÊÙõÈÛÐÖÕɯËɀÜÕɯÔÐÕÐÚÛöÙÌɯËÌÚɯËÙÖÐÛÚɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯÌÛɯÓÈɯËÖÛÈÛÐÖÕɯËÌɯ

ce même ministèreȭɯ.ÕɯÓɀÈɯËõÑãɯËÐÛȮɯÐÓɯÔÈÕØÜÌɯÜÕɯÔÐÕÐÚÛöÙÌɯËÌÚɯËÙÖÐÛÚɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯËÌɯ×ÓÌÐÕɯ

exercice, qui, de plus, soit suffisamment doté pour conduire une politique cohérente et 

ÈÔÉÐÛÐÌÜÚÌȭɯ(ÓɯÍÈÜÛɯÜÕɯÝÙÈÐɯÉÜËÎÌÛɯÌÛɯÜÕɯ×ÐÓÖÛÌɯÜÕÐØÜÌȮɯÙÌÚ×ÖÕÚÈÉÓÌɯËɀÜÕÌɯÓÐÎÕÌɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌ ; en 

capacité ainsi de nouer par des plans et des  contrats sur les années à venir, des liens de 

confiance et de cohérence avec la société civile. Depuis plusieurs  années, il avait été mis en 

×ÓÈÊÌȮɯãɯÊĠÛõɯËɀÜÕɯÔÐÕÐÚÛöÙÌɯËõËÐõȮɯÜÕÌɯÛÙÈÕÚÝÌÙÚÈÓÐÛõɯËÌÚɯËÙÖÐÛÚɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯØÜÐɯÐÔ×ÈÊÛÈÐÛɯ

plusieurs ministères (éducation, travail, social, santé, sport, ÌÛÊȱȺ ȰɯÖÙɯÚɀÐÓɯÍÈÜÛɯÊÖÕÚÌÙÝÌÙɯ

cette culture de lien,  qui est un réel progrès, parce que cela rend tout le monde attentif et 

ÙÌÚ×ÖÕÚÈÉÓÌɯËɀÜÕÌɯÔ÷ÔÌɯÓÐÎÕÌɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌ ; en termes de subventions et de timing des 

ÍÐÕÈÕÊÌÔÌÕÛÚȮɯÊɀÌÚÛɯÐÕÊÖÏõÙÌÕÛɯ×ÖÜÙɯÓÌÚɯÈÚÚÖÊÐations qui doivent se plier à des temps 

ÊÖÕÛÙÈÐÕÛÚɯØÜÐɯÕÌɯÚÖÕÛɯ×ÈÚɯÓÌÚɯÔ÷ÔÌÚɯËɀÜÕɯÔÐÕÐÚÛöÙÌɯãɯÜÕɯÈÜÛÙÌȮɯÊÌɯØÜÐɯÈÜɯÉÖÜÛɯËÜɯÊÖÔ×ÛÌɯ

ÊÖÕËÜÐÛɯãɯËÌÚɯËõÍÈÐÓÓÈÕÊÌÚȭɯ ÜÚÚÐɯÓÈɯÚÖÓÜÛÐÖÕɯÜÕÐØÜÌɯËÌɯÓÈɯÛÙÈÕÚÝÌÙÚÈÓÐÛõɯÕɀÌÕɯÌÚÛ-elle pas une. 

Le budget alloué aux droits de ÚɯÍÌÔÔÌÚɯÚɀõÓÌÝÈÐÛɯÌÕ 2016 à 29,6 ÔÐÓÓÐÖÕÚɯËɀÌÜÙÖÚȮɯÚÖÐÛɯ

0,006 % ËÜɯÉÜËÎÌÛɯÎÓÖÉÈÓɯËÌɯÓɀ$ÛÈÛȭ /ÖÜÙɯÊÖÔ×ÈÙÈÐÚÖÕȮɯÓÌɯÉÜËÎÌÛɯƖƔƕƛɯËÌɯÓɀõËÜÊÈÛÐÖÕɯ

ÕÈÛÐÖÕÈÓÌȮɯÊɀÌÚÛɯƚƜɯÔÐÓÓÐÈÙËɯËɀȥȮɯÊÌÓÜÐɯËÌɯÓÈɯÙÌÊÏÌÙÊÏÌɯÌÛɯËÌɯÓɀÌÕÚÌÐÎÕÌÔÌÕÛɯÚÜ×õÙÐÌÜÙȮɯÌÚÛɯ

ËÌɯƖƗɯÔÐÓÓÐÈÙËÚɯËɀȥȭɯ(Ó y a de la marge ! )ÌɯÝÖÜÚɯÙÌÕÝÖÐÌɯãɯÊÌɯÚÜÑÌÛɯãɯÓɀÌßÊÌÓÓÌÕÛɯÙÈ××ÖÙÛɯɋ Où 

ÌÚÛɯÓɀÈÙÎÌÕÛɯ×ÖÜÙɯÓÌÚɯËÙÖÐÛÚɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚ ȳɯ4ÕÌɯÚÖÕÕÌÛÛÌɯËɀÈÓÈÙÔÌ », produit en septembre 2016 par 

le HCEFH, avec le CESE, ONU-Femmes, Le fonds pour les femmes en Méditerranée, et La 

Fondation des femmes.  

Or le gouvernement  a  publié en juillet  un décret 29 annonçant une baisse de 7,5 millions 

Ëɀȥ ËÜɯÉÜËÎÌÛɯËÜɯÚÌÊÙõÛÈÙÐÈÛɯËɀNÛÈÛɯãɯÓɀõÎÈÓÐÛõɯÍÌÔÔÌÚɤÏÖÔÔÌÚȭɯ(ÓɯÚɀÈÎÐÛȮɯÌÕɯ×ÙÖ×ÖÙÛÐÖÕɯËÌÚɯ

autres budgets des ministères, de la baisse la plus importante (-27%), alors même que le 

ÉÜËÎÌÛɯËÌÚɯËÙÖÐÛÚɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯÌÚÛɯÓÌɯ×ÓÜÚɯ×ÌÛÐÛɯËÌɯÓɀ$ÛÈÛȭɯSi ce ne sont pas les associations qui 

ÚÖÕÛɯÓõÚõÌÚȮɯÊÌɯÚÌÙÖÕÛɯÓÌÚɯÚÌÙÝÐÊÌÚɯËÌɯÓɀ$ÛÈÛɯËõËÐõÚɯÈÜßɯËÙÖÐÛÚɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚȭɯ"ÌɯÕɀÌÚÛɯ×ÈÚȮɯËÌɯ

plus, seulement une question du financement des associations, nous avons bien plus 

ËɀÈÔÉÐÛÐÖÕɯØÜÌɯÊÌÓÈ ȯɯÊɀÌÚÛɯÓÈɯØÜÌÚÛÐÖÕɯËɀÜÕÌɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌɯ×ÖÜÙɯÓÌÚɯËÙÖÐÛÚɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚȭɯ4ÕÌɯ

×ÖÓÐÛÐØÜÌɯØÜÐɯÚɀÌß×ÙÐÔÌɯÈÝÌÊɯËÌÚɯÈÊÛÐÖÕÚɯÍÖÙÛÌÚɯÌÛɯÌÍÍÐÊÈÊÌÚȭ 

Comparaison cruel le : Le 24 juillet, les partis politiØÜÌÚɯÐÉõÙÐØÜÌÚɯÝÐÌÕÕÌÕÛɯËÌɯÚɀÌÕÛÌÕËÙÌɯÚÜÙɯ

un « pacte historique  » en faveur des droits des femmes signé après 6 mois de travail et 

×ÓÜÚɯËɀÜÕÌɯƚƔ-ÛÈÐÕÌɯËɀÈÜËÐÛÐÖÕÚɯËɀÌß×ÌÙÛȭÌȭÚȮ ×ÖÜÙɯËõÉÓÖØÜÌÙɯƕɯÔÐÓÓÐÈÙËɯËɀȥɯÚÜÙɯÓÌÚɯƙɯ

prochaines années pour accompagner les mesures retenues par le gouvernement pour lutter 

contre les violences sexistes et sexuelles envers les femmes. 

Applaudissements 

 ÓÖÙÚȮɯÊÌɯØÜÌɯÍÈÐÛɯÓɀ$Ú×ÈÎÕÌȮɯnous ne pourrions pas le faire  

Applaudissements 

En même temps que nous parlons de la situation françaiseȮɯÑÌɯÕɀÖÜÉÓÐÌɯ×ÈÚɯØÜɀÈÐÓÓÌÜÙÚɯËÈÕÚɯ

ÓÌɯÔÖÕËÌȮɯÈÐÕÚÐɯØÜÌɯÕÖÜÚɯÓɀÈÝÖÕÚɯÉÐÌÕɯÌÕÛÌÕËÜɯÓÖÙÚɯËÌɯÓÈɯÛÈÉÓÌɯÙÖÕËÌɯƖȮɯÊÌɯÔÈÛÐÕȮɯÓÌÚɯÊÏÖÚÌÚɯ

                                                             
29 Ligne budgétaire P137 « Egalité entre les hommes et les femmes »  



151 

 

 

sont si difficiles  ! Au Pakistan, les taliban lancent un « Manifeste féminin  » ØÜÐɯÚɀÐÕÛÐÛÜÓÌɯ

« Viens faire le djihad avec le petit moudjahid Omar », et, je cite une phrase de ce petit manifeste : 

«  Il  (le petit moudjahid Omar) ne se met jamais en colère ɬ ÊɀÌÚÛɯÜÕÌɯÍÌÔÔÌɯØÜÐɯ×ÈÙÓÌɯɬ quand je 

fais mal la cuisine ou le ménage ! » 

"ÌɯØÜÌɯÑÌɯÝÌÜßɯËÐÙÌɯ×ÈÙɯÓãȮɯÊɀÌÚÛɯØÜɀÈÐÓÓÌÜrs dans le monde les femmes souffrent de situations 

terribles. Et si nous, les françaises, nous ne nous battons pas pied à pied dans le concret pour 

la préservation de nos acquis, pour faire avancer nos droits, les droits de toutes les femmes, 

nous ne pouvons pas aider celles et ceux qui sont loin, et qui se bagarrent contre le petit 

moudjahid Omar.  

Applaudissements 

Tout-ãɯÓɀÏÌÜÙÌȮɯÈÝÈÕÛɯËÌɯÊÓÖÙÌɯÕÖÛÙÌɯ4ÕÐÝÌÙÚÐÛõɯËɀõÛõȮɯÕÖÜÚɯ×ÙÖ×ÖÚÌÙÖÕÚɯãɯÝÖÛÙÌɯÈ××ÙÖÉÈÛÐÖÕɯ

et à votre critique, ainsi que nous le faisons ÏÈÉÐÛÜÌÓÓÌÔÌÕÛȮɯÓÌɯÛÌßÛÌɯËɀÜÕÌɯ« Adresse au 

Président de la République » qui reprendra ces deux points ØÜÌɯÑÌɯÝÐÌÕÚɯËɀõÝÖØÜÌÙ. 

Je vais terminer ici mon propos sur cette annonce, afin de laisser M. le député Cabaré 

ÚɀÌß×ÙÐÔÌÙȭɯ 

M. le député, nous vous prenoÕÚɯÈÜɯ×ÐÌËɯÓÌÝõȮɯÌÛɯÝÖÜÚɯÙÌÔÌÙÊÐÖÕÚɯÝÙÈÐÔÌÕÛɯËɀÈÝÖÐÙɯÈÊÊÌ×Ûõɯ

ÊÌÚɯÛÖÜÛɯËÌÙÕÐÌÙÚɯÑÖÜÙÚɯËÌɯ×ÈÙÛÐÊÐ×ÌÙɯãɯÕÖÛÙÌɯÜÕÐÝÌÙÚÐÛõɯËɀõÛõȭɯ 

Mais nous sommes, sachez-le, très attenti.f.ve.s à votre parole. 

 

 

 

/ÐÌÙÙÌɯ" ! 1N 

#õ×ÜÛõɯËÌɯ'ÈÜÛÌɯ&ÈÙÖÕÕÌ 

5ȭɪ/ȭɯËÌɯÓÈɯËõÓõÎÈÛÐÖÕɯÈÜßɯËÙÖÐÛÚɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯÌÛɯãɯÓɀõÎÈÓÐÛõɯ 

ËÌɯÓɀ ÚÚÌÔÉÓõÌɯ-ÈÛÐÖÕÈÓÌ 

 
Passer après deux intervenantes comme vous, Mesdames ȵɯ)ɀõÛÈÐÚɯÑÜÚØÜɀãɯ×ÙõÚÌÕÛɯ×ÈÐÚÐÉÓÌȮɯ

mais là, cela change ! 

,ÌÚËÈÔÌÚɯ ÌÛɯ ,ÌÚÚÐÌÜÙÚɯ ÉÖÕÑÖÜÙȭɯ #ɀÈÉÖÙËȮɯ ÑÌɯ ÝÖÜËÙÈÐÚɯ ÝÖÜÚɯ ÙÌÔÌÙÊÐÌÙȮɯ ,ÈËÈÔÌ la 

/ÙõÚÐËÌÕÛÌȮɯËÌɯÝÖÛÙÌɯÐÕÝÐÛÈÛÐÖÕȭɯ"ɀÌÚÛɯÝÙÈÐɯØÜɀÐÓɯÌÚÛɯÈÎÙõÈÉÓÌɯËɀ÷ÛÙÌɯÐÊÐȮɯÌÛɯÝÙÈÐÔÌÕÛɯÑÌɯÝÌÜßɯ

ÝÖÜÚɯËÐÙÌɯÓÈɯÑÖÐÌɯØÜÌɯÑɀÈÐɯãɯ×ÈÙÛÐÊÐ×ÌÙȮɯÈÜÑÖÜÙËɀÏÜÐȮɯÈÜßɯÛÙÈÝÈÜßɯËÌɯÝÖÛÙÌɯÈÚÚÌÔÉÓõe.  

)ɀÐÕÚÐÚÛÌɯ õÎÈÓÌÔÌÕÛɯ ÚÜÙɯ ÔÈɯ ÚÈÛÐÚÍÈÊÛÐÖÕɯ ËɀÈÝÖÐÙɯ ÐÕÛõÎÙõȮɯ ãɯ Óɀ ÚÚÌÔÉÓõÌɯ ÕÈÛÐÖÕÈÓÌȮɯ ÓÈɯ

Délégation aux droits des femmes et à la parité femmes/hommes, que préside Marie-Pierre 

Rixain, qui, je vais vous confier une chose, est une personne aussi positive que déterminée 

ãɯÛÙÖÜÝÌÙɯÓÌÚɯÔÖàÌÕÚɯËÌɯÍÈÐÙÌɯõÝÖÓÜÌÙɯÓÌÚɯËÙÖÐÛÚɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯËÈÕÚɯÓÌɯÙÌÚ×ÌÊÛɯËÌɯÓɀõÎÈÓÐÛõȭɯ 

Je voudrais revenir vers vous, Madame Maud Olivier, vous pouvez être fière de votre 

ÈÊÛÐÖÕȭɯ)ɀÈÐɯõÊÖÜÛõɯÓÌɯÉÐÓÈÕɯØÜÌɯÝÖÜÚɯÌÕɯÈÝÌáɯÍÈÐÛȮɯÑɀÈÐÔÌÙÈÐÚɯÈÝÖÐÙ ÓÌɯÔ÷ÔÌɯãɯÓɀÐÚÚÜÌɯËÌÚɯÊÐÕØɯ

prochaines années de mon mandat, et véritablement le gouvernement peut être fier de 

ÓɀÈÝÈÕÊõÌɯÙõÌÓÓÌɯËÌÚɯËÙÖÐÛÚɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚȭɯ-ÖÜÚɯÈÜÙÖÕÚɯãɯÊĨÜÙɯÓÌɯËÌÝÖÐÙɯËɀÈ××ÓÐØÜÌÙɯÛÖÜÛÌÚɯÊÌÚɯ

mesures et lois que vous venez de rappeler ȰɯÊɀÌÚÛɯÜne réelle transmission que vous venez 

ËÌɯÍÈÐÙÌȮɯÌÛɯÊɀÌÚÛɯÝÙÈÐɯØÜÌɯÓɀÌÕÎÈÎÌÔÌÕÛɯËɀÈ××ÓÐØÜÌÙɯÓÌÚɯÓÖÐÚɯÌÛɯËÌɯÓÌÚɯÌÕÙÐÊÏÐÙȮɯ×ÈÙÛÐÊÐ×ÌɯËÌɯ

cette transmission. 
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-ÖÜÚɯÈÜÙÖÕÚɯÊÌÓÈɯÈÜÚÚÐɯãɯÊĨÜÙȮɯËÌɯÓÌÚɯÌÕÙÐÊÏÐÙȮɯÈÝÌÊɯ,ÈËÈÔÌ la Présidente de la délégation, 

et avec vouÚȮɯ ,ÌÚËÈÔÌÚɯ ÓÌÚɯ /ÙõÚÐËÌÕÛÌÚɯ ËɀÈÚÚÖÊÐÈÛÐÖÕÚȮɯ ÊÈÙɯ ÑÌɯÚÈÐÚɯØÜÌɯ ÝÖÜÚɯ÷ÛÌÚɯ ÐÊÐɯ

nombreuses. 

)ÌɯÝÖÜÚɯËÌÔÈÕËÌɯËÖÕÊɯÝÖÛÙÌɯÈÐËÌȮɯ×ÈÙÊÌɯØÜÌɯÚÐɯÓɀÌß×õÙÐÌÕÊÌɯÕÌɯÚÌɯÛÙÈÕÚÔÌÛɯ×ÈÚȮɯÓÌɯÚÈÝÖÐÙɯ

ÊÖÕÚÛÙÜÐÛȮɯÖÜÐȮɯÚÌɯÛÙÈÕÚÔÌÛȭɯ$ÕɯÊÌÊÐȮɯÑɀÈÐɯÉÌÚÖÐÕɯËÌɯÝÖÛÙÌɯÈÐËÌȭɯ 

Je dis « ÑɀÈÐ »Ȯɯ×ÈÙÊÌɯØÜÌɯÑÌɯ×ÈÙÓÌɯÐÊÐɯÌÕɯÔÖÕɯÕÖÔɯÈÜÑÖÜÙËɀÏÜÐȮɯÌÛɯÑÌɯÊÖÔ×ÛÌɯÚÜÙɯÊÌÛÛÌɯ

transmission de la connaissance.  

 

"ÌÛÛÌɯÈÕÕõÌȮɯÝÖÜÚɯÈÝÌáɯÊÏÖÐÚÐɯ×ÖÜÙɯÝÖÛÙÌɯÜÕÐÝÌÙÚÐÛõɯËɀõÛõȮɯÓÌɯÛÏöÔÌɯɋ Résister contre les 

extrémismes ». Pour résister, il faut du lien, créer un lieÕɯÈÝÌÊɯÓÌÚɯ×ÌÙÚÖÕÕÌÚȮɯÓÌɯÕÖÜÙÙÐÙȮɯÊɀÌÚÛɯ

ÓÌɯÚÌÕÚɯËÌɯÓɀÈÚÚÖÊÐÈÛÐÖÕȮɯÈÜÚÚÐȭɯ/ÖÜÙɯÙõÚÐÚÛÌÙȮɯÐÓɯÍÈÜÛɯËÜɯÊÖÜÙÈÎÌȮɯÌÛɯÊɀÌÚÛɯÓÌɯÎÙÖÜ×ÌɯØÜÐɯÓÌɯ

ÍÈÝÖÙÐÚÌȭɯ/ÖÜÙɯÙõÚÐÚÛÌÙȮɯÐÓɯÍÈÜÛɯÓÈɯÊÖÕÕÈÐÚÚÈÕÊÌȮɯÓɀÌÕÛÙÈćÕÌÔÌÕÛȮɯÓÈɯÊÜÓÛÜÙÌȮɯÔÈÐÚɯÚÜÙÛÖÜÛɯ

ÓɀÌÕÎÈÎÌÔÌÕÛȭɯ+Ìɯ×ÙÐÕÊÐ×ÈÓɯËÈÕÎer dans la préservation des droits, souvent acquis par la 

ÓÜÛÛÌɯËÌ×ÜÐÚɯÔÖÐÕÚɯËɀÜÕɯÚÐöÊÓÌȮɯÊÌɯÕɀÌÚÛɯÊÌÙÛÈÐÕÌÔÌÕÛɯ×ÈÚɯËÌɯÚÌɯÓÌÚɯÈ××ÙÖ×ÙÐÌÙȮ ÔÈÐÚɯÊɀÌÚÛɯËÌɯ

ne pas être vigilant ȯɯÊÌɯÕɀÌÚÛɯ×ÈÚɯ×ÈÙÊÌɯØÜɀÜÕɯËÙÖÐÛɯÌÚÛɯÈÊØÜÐÚɯØÜɀÐÓɯÓÌɯÙÌÚÛÌɯ×ÖÜr toujours.  

(ÓɯÍÈÜÛɯÌÕÊÖÙÌɯÛÙÖÜÝÌÙɯ×ÈÙɯÓÌɯÔÐÓÐÛÈÕÛÐÚÔÌȮɯËÖÕÊɯ×ÈÙɯÓɀÈÊÛÐÖÕɯÌÛɯÓÈɯÝÐÎÐÓÈÕÊÌȮɯÓÈɯÊÈ×ÈÊÐÛõɯËÌɯ

nous concerter. Bien sûr, savoir nous concerter, mais surtout pour faire évoluer ces droits, 

×ÈÙÍÖÐÚɯÔ÷ÔÌɯÊÖÕÛÙÌɯÓɀÖ×ÐÕÐÖÕȮɯÊÌÛÛÌɯÖ×ÐÕÐÖÕɯØÜÌɯÓɀÖÕɯÈ×pelle publique, dont on parle 

souvent et qui est régulièrement mise en exergue. 

 

)ɀÈÐɯÌÜɯÓÈɯÊÏÈÕÊÌɯËÌɯÙÌÕÊÖÕÛÙÌÙɯÌÛɯËɀõÊÏÈÕÎÌÙɯɬ peu ɬ ÈÝÌÊɯ2ÐÔÖÕÌɯ5ÌÐÓȭɯ)ɀÈÝÈÐÚɯƕƛ ÈÕÚȮɯÑɀÌÕɯÈÐɯ

ƙƝȭɯ)ɀÈÐɯõÛõɯÊÖÕØÜÐÚɯ×ÈÙɯÌÓÓÌɯÌÛɯ×ÈÙɯÊÌɯØÜɀÌÓÓÌɯÙÌ×ÙõÚÌÕÛÈÐÛȮɯÌÛȮɯÈɯ×ÖÚÛÌÙÐÖÙÐȮ je me suis toujours 

demandé pourquoi.  

Mais je crois véritablement que la conviction de ses difficiles combats ɬ et elle en avait 

beaucoup de conviction ɬ ÚÌɯÓÐÚÈÐÛɯÚÜÙɯÚÖÕɯÝÐÚÈÎÌȭɯ)ɀÈÐɯÛÖÜÑÖÜÙÚɯÎÈÙËõɯɯÌÕɯÔõÔÖÐÙÌɯËÌÜßɯÔÖÛÚɯ

de notre échange: « Soyez vigilaÕÛȮɯÔɀÈ-t- elle dit, soyez engagé et restez vigilant ».  

Les dernières élections dans le monde, justement, doivent nous inciter à nous engager et à 

rester très, très vigilants. Des Etats-Unis à la Turquie, les derniers résultats électoraux nous 

imposent une attention accrue.  

$Õɯ%ÙÈÕÊÌȮɯÝÖÜÚɯÓÌɯÚÖÜÓÐÎÕÐÌáɯÛÖÜÛɯãɯÓɀÏÌÜÙÌȮɯÓÌɯ%-ɯ×ÌÜÛɯÊÖÔ×ÛÌÙɯÚÜÙɯÜÕɯÝÖÛÌɯÍõÔÐÕÐÕȮɯ×ÓÜÚɯ

précisément celui des 35-60 ans.  

,ÈÐÚɯÌÕɯ%ÙÈÕÊÌȮɯÕÖÜÚɯÈÝÖÕÚɯÌÜɯÈÜÚÚÐɯÊÌÛÛÌɯÈÜËÈÊÌɯËɀõÓÐÙÌɯÜÕɯ×ÙõÚÐËÌÕÛɯÈÝÌÊɯÜÕɯÝõÙÐÛÈÉÓÌɯ

×ÙÖÑÌÛȮɯÊɀÌÚÛ-à-dire lÈɯ×ÓÈÊÌɯõÎÈÓÐÛÈÐÙÌɯËÌɯÓÈɯÍÌÔÔÌɯÌÛɯËÌɯÓɀÏÖÔÔÌȭɯ)ÌɯÙÌÛÐÌÕÚɯËÌɯÊÌÚɯõÓÌÊÛÐÖÕÚɯ

ËÈÕÚɯÓÌɯÔÖÕËÌɯØÜÌɯÓɀÖÕɯÝÖÐÛɯÚÌɯ×ÙÖÍÐÓÌÙɯÜÕɯÙÈËÐÊÈÓÐÚÔÌȭɯ/ÖÜÙɯÔÖÐȮɯÊÌÛÛÌɯÈËÏõÚÐÖÕɯËÌɯÍÌÔÔÌÚɯ

ÌÛɯËɀÏÖÔÔÌÚɯãɯËÌÚɯ×ÙÖ×ÖÚɯÚÌßÐÚÛÌÚȮɯ×ÙÐÔÈÐÙÌÚȮɯÕɀÌÚÛɯ×ÈÚɯÚÌÜÓÌÔÌÕÛɯÓÌɯÍÈÐÛɯËÌɯ×ÌÙÚÖÕÕÌÚɯËÌɯ

milieux défavorisés, mais malheureusement aussi de certains intellectuels qui pensent, par 

facilité et trop souvent par opportunisme, aller dans le sens de certains courants politiques 

au dessein extrémiste. 

  

Voilà notre combat  : remonter le courant et placer dans le lit de la culture ce qui est 

ÕõÊÌÚÚÈÐÙÌɯãɯÓÈɯÊÖÕÚÛÙÜÊÛÐÖÕɯËɀÜÕÌɯÙõÍÓÌßÐÖÕɯ×ÌÙÚÖÕÕÌÓÓÌȭɯ"ÌÛÛÌɯÙõÍÓÌßÐÖÕɯÕÌɯËÖÐÛɯ×ÈÚɯÚÌɯ

ÕÖÜÙÙÐÙɯËÌɯÓɀÖ×ÐÕÐÖÕɯÊÖÔÔÜÕÌɯËÌɯÎÙÖÜ×ÜÚÊÜÓÌÚɯÔÈÓÈËÌÚȮɯÔÈÐÚɯËÖÐÛɯ×ÙÌÕËÙÌɯÜÕɯÚÌÕÚɯ

×ÌÙÚÖÕÕÌÓɯØÜÐɯ×ÌÙÔÌÛɯËɀÐÕÛÙÖËÜÐÙÌɯËÈÕÚɯÚÈɯ×ÙÖ×re conscience et dans celle de son entourage, 

la richesse des différences.  
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Cette culture doit se mettre en place très tôt. Il faut inciter les jeunes à réfléchir, cela doit 

passer par la paroleȮɯÊɀÌÚÛ-à-dire expliquer, et engager des réflexions comportementales. Ce 

ØÜÐɯ×ÈÙÈćÛɯÕÖÙÔÈÓɯãɯÜÕɯÌÕÍÈÕÛȮɯÊɀÌÚÛɯÊÌɯØÜɀÐÓɯÌÕÛÌÕËȮɯÊÌɯØÜɀÐÓɯÝÐÛɯÌÕɯ×ÙÐÖÙÐÛõɯËÈÕÚɯÚÈɯÍÈÔÐÓÓÌȭɯ

Combien de jeunes vivent dans la violence, pas seulement physique, mais aussi 

psychologique, dans une violence familiale, ËÈÕÚɯÓɀÈÉÚÖÙ×ÛÐÖÕɯËɀÐÔÈÎÌÚɯÌÛɯËÌɯÝÙÈÐÌÚɯÍÈÜÚÚÌÚɯ

nouvelles dramatiques que nous distribue généreusement Internet ?  

Une fois encore, il faut remonter le courant. 

-ÖÜÚɯÈÝÖÕÚɯÓÌɯËÌÝÖÐÙɯËɀÈ××ÙÌÕËÙÌɯãɯËÐÚÊÌÙÕÌÙȮɯÓÌɯ×ÓÜÚɯÛĠÛɯ×ÖÚÚÐÉÓÌȮɯÓÌɯÊÖÕÛÌÕÜɯËÌɯÚÐÛÌÚɯÍÈÐÚÈÕÛ 

du lobbying bas de gamme sur des esprits influençables. Les parents ne sont pas toujours là 

pour tout expliquer ou pour tout discuter. Ils ne le peuvent pas toujours pour des raisons 

très techniques.  

Nous avons un réel défi culturel à ÙÌÓÌÝÌÙȭɯ+ɀõÝÖÓÜÛÐÖÕɯÕÌɯ×ÈÚÚÌɯ×ÈÚɯÛÖÜÑÖÜÙÚɯ×ÈÙɯÓÈɯÓÖÐȮɯÔÈÐÚɯ

aussi par la prise de conscience qui se nourrit de la connaissance, et entraîne la réflexion. 

5ÖÜÚɯÓɀÈÜÙÌáɯÊÖÔ×ÙÐÚȮɯÓɀõËÜÊÈÛÐÖÕɯÑÖÜÌɯ×ÖÜÙɯÔÖÐɯÜÕɯÙĠÓÌɯËõÛÌÙÔÐÕÈÕÛɯËÈÕÚɯÓÈɯÊÖÕÚÛÙÜÊÛÐÖÕɯ

de notre société.  

Je suis en début de mandat ; dès le début de la rentrée des classes, et pendant les 15 jours 

qui suivront, je ferai les rentrées scolaires avec les élèves dans tous les établissements 

ÚÊÖÓÈÐÙÌÚȭɯ)ɀàɯÚÌÙÈÐɯÛÙöÚɯÈÚÚÐËÜȭ 

Mon engagement général, avec la Délégation bien sûr, se situe dans le prolongement des 

ÛÙÈÝÈÜßɯÔÌÕõÚɯ×ÈÙɯÓɀÈÕÊÐÌÕÕÌɯ×ÙõÚÐËÌÕÛÌȮɯ,ÈËÈÔÌ Catherine Coutelle, et par vous aussi, 

,ÈËÈÔÌȮɯËÖÕÛɯÑɀÈÐɯÈ××ÙÐÚɯÉÌÈÜÊÖÜ×ɯËÌɯÊÏÖÚÌÚɯÈÜÑÖÜÙËɀÏÜÐɯÌÛɯËÖÕÛɯÑÌɯÚÈÐÚɯÓɀÌÕÛÏÖÜÚÐÈÚÔÌɯ

avec lequel vous avez participé à cette délégation.  

2ɀÌÕÛÙÈÐËÌÙȮɯÐÕÝÌÕÛÌÙȮɯ×ÖÜÙÚÜÐÝÙÌɯÕÖÚɯÈÊÛÐÖÕÚȮɯ×ÖÜÙÚÜÐÝÙÌɯÝÖÚɯÈÊÛÐÖÕÚɯÌÚÛɯÌÚÚÌÕÛÐÌÓȭɯ-ÖÜÚɯ

avons déterminé quatre pôles que nous enrichirons ȯɯ ÓɀõÎÈÓÐÛõɯ ÍÌÔÔÌÚɤÏÖÔÔÌÚɯ ËÈÕÚɯ

ÓɀÌÚ×ÈÊÌɯ×ÙÐÝõȮɯÓɀõÎÈÓÐÛõɯÍÌÔÔÌÚɤÏÖÔÔÌÚɯËÈÕÚɯÓɀÌÚ×ÈÊÌɯ×ÜÉÓÐÊȮɯÓɀõÎÈÓÐÛõɯÍÌÔÔÌÚɤÏÖÔÔÌÚɯ

comme enjeu économique et bien sûr sans négliger le sujet très culturel, social et religieux : 

ÊÖÔÔÌÕÛɯÝÐÝÙÌɯÓɀõÎÈÓÐÛõ ȳɯ)ɀÈÐɯËÌÔÈÕËõɯãɯ,ÈËÈÔÌ !ÖÜÚØÜÌÛɯÛÖÜÛɯãɯÓɀÏÌÜÙÌɯËɀÌÕÙÐÊÏÐÙɯÓɀÜÕɯËÌɯ

ces pôles. 

)ɀÈÜÙÈÐɯãɯÊĨÜÙɯËÌɯ×ÖÜÙÚÜÐÝÙÌɯÓÌÚ travaux législatifs, mais aussi de poursuivre le travail 

ËɀÐÕÍÖÙÔÈÛÐÖÕɯÌÛɯËɀõÝÈÓÜÈÛÐÖÕȮɯàɯÊÖÔ×ÙÐÚɯÈÜÛÖÜÙɯËÌÚɯËÐÍÍõÙÌÕÛÌÚɯÈÊÛÐÝÐÛõÚɯÐÕÛÌÙÕÈÛÐÖÕÈÓÌÚȭɯ 

Je sais que Madame la Ministre et la présidente de la délégation aux droits des femmes 

entretiennent des rapports privilégiés.  

-ÖÛÙÌɯ×ÙõÚÐËÌÕÛɯÈɯÊÖÕÍÐõɯãɯ,ÈÙÓöÕÌɯ2ÊÏÐÈ××ÈȮɯÌÕÎÈÎõÌɯÛÙöÚɯÛĠÛɯËÈÕÚɯÓɀÈÊÛÐÖÕɯÈÚÚÖÊÐÈÛÐÝÌȮɯ×ÜÐÚɯ

dans la politique locale, un secréÛÈÙÐÈÛɯËɀ$ÛÈÛɯÌÕɯÙÌÓÈÛÐÖÕɯËÐÙÌÊÛÌɯÈÝÌÊɯÓÌɯ/ÙÌÔÐÌÙɯÔÐÕÐÚÛÙÌȭɯ$Ûɯ

ÊɀÌÚÛɯÝÙÈÐɯØÜɀÌÓÓÌɯÌÚÛɯÌÕɯÙÌÓÈÛÐÖÕɯËÐÙÌÊÛÌɯÈÝÌÊɯÓÌɯ/ÙÌÔÐÌÙɯÔÐÕÐÚÛÙÌ ; cela change beaucoup de 

ÊÏÖÚÌÚɯÛÖÜÛɯËÌɯÔ÷ÔÌɯ×ÈÙɯÙÈ××ÖÙÛɯãɯÜÕɯÚÌÊÙõÛÈÙÐÈÛɯËɀ$ÛÈÛɯɋ normal  ». Être rattaché au Premier 

ministÙÌȮɯÊɀÌÚÛɯÎÈÙÈÕÛÐÙɯÜÕÌɯÈ××ÙÖÊÏÌɯËÌɯÝÈÓÖÙÐÚÈÛÐÖÕɯÛÙÈÕÚÝÌÙÚÈÓÌɯËÌÚɯÚÜÑÌÛÚɯØÜÐɯÛÖÜÊÏÌÕÛɯãɯ

ÓɀõÎÈÓÐÛõɯÍÌÔÔÌÚɤÏÖÔÔÌÚȭɯ 

Au cours du précédent quinquennat, les droits des femmes ont progressé, et notamment ɬ 

je vais faire doublon ɬ ÚÜÙɯÓɀõÎÈÓÐÛõɯÙõÌÓÓÌɯÌÕÛÙÌɯÓÌÚɯÍemmes et les hommes par la loi de 2014, 

ÖÜɯÌÕÊÖÙÌɯÚÜÙɯÓɀÌßÛÌÕÚÐÖÕɯËÜɯËõÓÐÛɯËɀÌÕÛÙÈÝÌɯãɯÓɀ(5&ȭɯ"ÌɯÕɀÌÚÛɯ×ÈÚɯÍÐÕÐȮɯÊÌɯÕɀÌÚÛɯ×ÈÚɯÛÌÙÔÐÕõȮɯ

×ÈÙÊÌɯØÜɀÐÓɯÍÈÜÛɯÙÌÚÛÌÙɯÝÐÎÐÓÈÕÛȭɯ 

$ÕɯÊÌɯØÜÐɯÊÖÕÊÌÙÕÌɯÓÈɯ×ÈÙÐÛõɯÌÕɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌȮɯÓɀõÎÈÓÐÛõɯ×ÙÖÍÌÚÚÐÖÕÕÌÓÓÌȮɯÖÕɯËÐÚ×ÖÚÌɯÈÜÑÖÜÙËɀÏÜÐɯ

ËÌɯÓÖÐÚɯÊÌÕÚõÌÚɯÎÈÙÈÕÛÐÙɯÓɀõÎÈÓÐÛõɯÌÕÛÙÌɯÓÌÚɯÏÖÔÔÌÚɯÌÛɯÓÌÚɯÍÌÔÔÌÚȭɯ/ÖÜÙɯÈÜÛÈÕÛȮɯËÈÕÚɯÓÌÚɯÍÈÐÛÚȮɯ
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ÓÌÚɯÊÏÖÚÌÚɯÖÕÛɯ×ÌÜɯÊÏÈÕÎõȮɯ×ÜÐÚØÜɀÐÓɯÙÌÚÛÌɯƕƖɯãɯƖƛ ǔɯËɀõÊÈÙÛɯËÌɯÚÈÓÈÐÙÌȭɯ,ÈÐÚɯÑÌɯÝÈÐÚɯÔɀÈÙÙ÷ÛÌÙɯ

ÓãɯÚÜÙɯÊÌɯÚÜÑÌÛȮɯ×ÈÙÊÌɯØÜɀÐÓɯàɯÈÜÙÈÐÛɯÊÌÙÛÈÐÕÌÔÌÕÛɯÜÕÌɯɯÓitanie et vous la connaissez mieux que 

moi encore.  

+ɀÌÕÑÌÜɯËÜɯØÜÐÕØÜÌÕÕÈÛɯÌÚÛɯÈÜÚÚÐɯËÌɯÝÌÐÓÓÌÙɯãɯÓɀÈ××ÓÐÊÈÛÐÖÕɯËÌɯÛÖÜÛÌɯÊÌÛÛÌɯÓõÎÐÚÓÈÛÐÖÕȭɯ(ÓɯÍÈÜÛɯ

ÔÌÛÛÙÌɯÌÕɯ×ÓÈÊÌɯÓÌÚɯÊÖÕËÐÛÐÖÕÚɯ×ÖÜÙɯØÜÌɯÓÌÚɯÓÖÐÚɯÚÖÐÌÕÛɯÚÜÐÝÐÌÚɯËɀÌÍÍÌÛȭɯ 

Le nouvel intitulé de la délégatio n, « Égalité entre les femmes et les hommes », nous permet 

peut-÷ÛÙÌɯËÌɯÕÖÜÚɯÐÔ×ÓÐØÜÌÙɯËÈÝÈÕÛÈÎÌɯ×ÖÜÙɯÓɀõÎÈÓÐÛõȮɯÌÛɯÓãȮɯÑÌɯ×ÈÙÓÌɯËÌÚɯÏÖÔÔÌÚȭɯ#ÌÜßɯ

ÈÛÌÓÐÌÙÚɯÚÖÕÛɯÐÔ×ÖÙÛÈÕÛÚȮɯÓÌɯ×ÙÌÔÐÌÙɯÊÖÕÊÌÙÕÌɯÓÌɯÛÙÈÝÈÐÓȮɯÓɀõÎÈÓÐÛõɯ×ÙÖÍÌÚÚÐÖÕÕÌÓÓÌɯÌÕÛÙÌɯÓÌÚɯ

hommes et les femmes, les métiers non mixtes, les différences de salaire et la protection des 

femmes au travail. Le deuxième est la lutte contre les violences sexuelles. Il faut verbaliser 

les insultes et le harcèlement de rue. Il faut rallonger le délai de prescription p our les 

victimes de violences sexuelles et plus précisément les victimes mineures. 

)ÌɯÚÈÐÚɯØÜɀÜÕɯ×ÓÈÕɯËɀÈÊÛÐÖÕɯÖÜɯÜÕɯÊÖÕÛÙÈÛɯËɀÈÝÌÕÐÙɯÌÚÛɯÛÙöÚɯÈÛÛÌÕËÜɯ×ÈÙɯÓÌÚɯÈÚÚÖÊÐÈÛÐÖÕÚȭɯ"ÌÚɯ

associations souhaitent être rassurées pour les prochaines années, par un projet ayant valeur 

de contrat avec le gouvernement.  

-ÖÛÙÌɯÊÏÈÕÊÌɯÌÚÛɯËɀÈÝÖÐÙɯÜÕÌɯÔÐÕÐÚÛÙÌɯÏà×ÌÙ-réactive au quotidien, une ministre au travail, 

consciente de la mission à accomplir dans la simplicité, la disponibilité, le dialogue et la 

ÊÖÔ×õÛÌÕÊÌȭɯ+ɀõÎÈÓÐÛõɯentre les femmes et les hommes est la grande cause du quinquennat. 

 ɯÓɀÈÜÛÖÔÕÌȮɯÚÌÙÈɯÖÙÎÈÕÐÚõɯÜÕɯ3ÖÜÙɯËÌɯ%ÙÈÕÊÌɯËÌɯÓɀõÎÈÓÐÛõȮɯÓÈÕÊõɯ×ÈÙɯÓÌɯ×ÙõÚÐËÌÕÛɯËÌɯÓÈɯ

République pour réengager les territoires et enrichir les actions à mener. Il doit en découler 

des objectifs clairs en matière de réduction des inégalités ; bien sûr, un travail a déjà été fait, 

ÝÖÜÚɯÓɀÈÝÌáɯÚÖÜÓÐÎÕõȭɯ 

)ɀÈÐɯÉÌÈÜÊÖÜ×ɯÈ××ÙÐÚɯÈÜÑÖÜÙËɀÏÜÐȭɯ 

5ÖÜÚɯ ×ÖÜÝÌáɯ ÊÖÔ×ÛÌÙɯ ÚÜÙɯ ÔÈɯ ËõÛÌÙÔÐÕÈÛÐÖÕɯ ÌÕɯ ÍÈÝÌÜÙɯ ËÌɯ ÓɀõÎÈÓÐÛõɯ ÍÌÔÔÌs/hommes 

ÈÜÑÖÜÙËɀÏÜÐȮɯÌÓÓÌɯÌÚÛɯÝõÙÐÛÈÉÓÌÔÌÕÛɯÔÈÑÌÜÙÌȭɯ)ÌɯÙÌÛÐÌÕÚɯËÌÚɯ×ÙÖ×ÖÚɯÌÕÛÌÕËÜÚȮɯÓÌɯÔÖÛɯɋ laïcité », 

ÌÛɯÑÌɯÓÌɯÔÌÛÚɯÊÖÔÔÌɯÜÕɯÔÖÛɯØÜÐɯËõÍÐÕÐÛɯÓÈɯÛÖÓõÙÈÕÊÌȮɯÌÛɯÊɀÌÚÛɯÐÔ×ÖÙÛÈÕÛȭɯ 

)ÌɯÊÙÖÐÚɯØÜÌɯÓɀÖÕɯÛÙÈÝÈÐÓÓÌÙÈɯÚÜÙɯÓÈɯÓÈĈÊÐÛõɯÌÛɯÓÈɯÛÖÓõÙÈÕÊÌȮɯÚÜÙɯÓɀÈÊÊÌ×ÛÈÛion des différences. 

"ɀÌÚÛɯÜÕɯÔÖÛɯØÜÐɯËÖÐÛɯ÷ÛÙÌɯÈÊÊÌ×ÛõɯÈÜɯÕÐÝÌÈÜɯÔÖÕËÐÈÓȮɯÝÖÜÚɯÈÝÌáɯÙÈÐÚÖÕȮɯÔÈÐÚɯØÜÌÓɯÛÙÈÝÈÐÓ !  

"ÌɯÔÈÛÐÕȮɯÓÖÙÚØÜÌɯÑÌɯÔÌɯÚÜÐÚɯÓÌÝõȮɯÛĠÛȮɯÑɀõÛÈÐÚɯËõÑãɯÍõÔÐÕÐÚÛÌȭɯ"ÌɯÚÖÐÙȮɯÓÖÙÚØÜÌɯÑÌɯÝÈÐÚɯÔÌɯ

coucher, je serai encore plus féministe. Encore plus ! Je vais conclure en vous disant juste 

cela ȯɯÓÖÙÚØÜÌɯÓɀÏÖÔÔÌɯÈÜÙÈɯÈËÔÐÚɯØÜɀÐÓɯÕÌɯ×ÌÙËɯ×ÈÚɯÚÖÕɯõÕÌÙÎÐÌɯÌÕɯõÛÈÕÛɯÍõÔÐÕÐÚÛÌȮɯÈÓÖÙÚɯ

vous aurez gagné, et nous aurons gagné ! 

Applaudissements. 

 

&ÌÕÌÝÐöÝÌɯ".41 4# 

Permettez-moi de remercier beaucoup nos deux intervenants, parlementaire et ancienne 

parlementaire, Pierre Cabaré et Maud Olivier, pour leurs interventions qui se répondent 

ÓɀÜÕÌȮɯÓɀÈÜÛÙÌȭɯ)ɀÌÚ×öÙÌɯØÜÌɯÊÌɯËÐÈÓÖÎÜÌɯÝÈɯÚÌɯÊÖÕÛÐÕÜÌÙȭ 

Eva Darlan, qui est ici présente, nous fait ÓɀÈÔÐÛÐõɯËɀÈÑÖÜÛÌÙɯØÜÌÓØÜÌs mots sur le film qui 

vient dɀ÷ÛÙÌɯ×ÙÖÑÌÛõɯãɯÝÖÛÙÌɯÐÕÛÌÕÛÐÖÕȮɯ« Eva Darlan, artiste- citoyenne » de Frédérique Ribis et 

Stéphane Choukroun, dans la série « Portraits croisés », consacré à ses combats militants.  

Applaudissements. 
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$ÝÈɯ# 1+ - 

Cela ne me faÐÛɯ×ÈÚɯØÜÌɯËÜɯÉÐÌÕɯËɀ÷ÛÙÌɯÌÕÎÈÎõÌ !  Personnellement, cela me remplit, cela me 

porte, je suis heureuse de me lever le matin, je me respecte !  

Je me regarde dans la glace, je me dis ÖÜÐȮɯñÈɯÌÛɯñÈȮɯÊÌɯÕɀÌÚÛɯ×ÈÚɯÔÈÓ !  

MÈÐÚɯ×ÙÖÍÌÚÚÐÖÕÕÌÓÓÌÔÌÕÛȮɯÊÌɯÕɀÌÚÛɯ×ÈÚɯÛÌÙÙÐÉÓÌȮɯÊÈÙɯÖÕɯÕÌɯÚÈÐÛɯ×ÓÜÚɯÛÙöÚɯÉÐÌÕɯØÜÌÓɯÙĠÓÌɯÔÌɯ

donner.  

0ÜÈÕËɯÖÕɯÝÖÐÛɯØÜɀÜÕÌɯÈÊÛÙÐÊÌȮɯÈÜɯËõÉÜÛɯÊɀÌÚÛɯÓÈɯÍÌÔÔÌɯËÌȱ, la mère deȱ , que nous sommes 

ËöÚɯÓɀäÎÌɯËÌɯƕƜ-20 ans dans des rôles de procréatrices !  

Vous connaissez, je suppose, ce test de Bechdel30, qui fait un test sur les films et les créations : 

1) Est-ÊÌɯØÜɀÐÓɯàɯÈɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯËÈÕÚɯÜÕɯÍÐÓÔ ? 

2) 2ɀÐÓɯàɯÈɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚȮɯÌÚÛ-ÊÌɯØÜɀÌÓÓÌÚɯ×ÖÙÛÌÕÛɯÜÕɯÕÖÔ ? 

3) Si elles portent un nom, est-ÊÌɯØÜɀÌÓÓÌÚɯÚÌɯ×ÈÙÓÌÕÛɯÌÕÛÙÌɯÌÓÓÌÚȮ  

4) et si elles se parlent, est-ÊÌɯØÜɀÌÓÓÌÚɯÚÌɯ×ÈÙÓÌÕÛɯËɀÈÜÛÙÌɯÊÏÖÚÌɯØÜÌɯËÌɯÓÌÜÙÚɯÏÖÔÔÌÚ ? 

"ÌɯÛÌÚÛȮɯÐÓɯÕɀà a pas beaucoup de films ØÜÐɯÚɀÌÕɯÚÖÙÛÌÕÛȭɯ 

Tranquillement, on passe notre vie à être les épouses deȱ et en particulier quand on est à 

ÓɀõÊÙÈÕȭɯ 

A un moÔÌÕÛȮɯÖÕɯÕɀÈɯ×ÓÜÚɯËÌɯÙĠÓÌÚȭɯ/ÖÜÙØÜÖÐ ȳɯ/ÈÙÊÌɯØÜɀÐÓɯàɯÈɯÓÈɯÔõÕÖ×ÈÜÚÌȭɯ ɯÓÈɯ

ÔõÕÖ×ÈÜÚÌȮɯÖÕɯÕɀÌÚÛɯ×ÓÜÚɯÙÌ×ÙÖËÜÊÛÙÐÊÌȮɯËÖÕÊɯÖÕɯÕɀÌßÐÚÛÌɯ×ÓÜÚ ! On parlait de transparence 

ÛÖÜÛɯãɯÓɀÏÌÜÙÌȮɯÊɀÌÚÛɯÜÕÌɯÛÙÈÕÚ×ÈÙÌÕÊÌɯÈÚÚÈÚÚÐÕÌɯØÜÐɯÕÖÜÚɯÌÔ×÷ÊÏÌɯËÌɯÍÈÐÙÌɯØÜÖÐɯØÜÌɯÊÌɯÚÖÐÛ 

dans la société, qui nous empêche de travailler. Mais heureusement, on revient à 60 ans, 

dans le rôle des grands-mères ! Des reproductrices, toujours !  

CɀÌÚÛɯÜÕÌɯÚÖÙÛÌɯËÌɯÛÙÜÊɯËÌɯÍÖÓÐÌȮ ÊÌÛɯÌÕÎÈÎÌÔÌÕÛɯÚ×ÖÕÛÈÕõɯØÜÐɯÔɀõÊÏÈ××Ì : comment va-t-on 

leur donner des rôles ? Car les rôles des femmes ne sont pas dans une fon ction  (capitaine 

ËɀÐÕËÜÚÛÙÐÌȮɯÉÈÕØÜÐöÙÌȺ mais dans un étatȭɯ"ɀÌÚÛ-à-dire « On va prendre une femme pour jouer 

le rôle de la femme »ȭɯ"ɀÌÚÛɯÛÙöÚɯÊÖÔ×ÓÐØÜõɯ×ÖÜÙɯÔÖÐɯËɀ÷ÛÙÌɯËÈÕÚɯÔÖÕɯÔõÛÐÌÙȮɯÌÕÎÈÎõÌɯet 

travaillant.  

Bien évidemment, je salue Maud et Geneviève qui font un travail extraordinaire. Je trouve 

ØÜÌɯÓÈɯ×ÓÈÊÌɯËÌɯÓɀÈÙÛÐÚÛÌɯÌst aussi Ëɀ÷ÛÙÌɯcelui qui dit comment pourrait être la société si on 

ÓɀÌÕÝÐÚÈÎÌÈÐÛɯÈÜÛÙÌÔÌÕÛȭɯ 

!ÐÌÕɯÚĸÙȮɯÐÓɯàɯÈɯÓɀÈÙÛÐÚÛÌɯÔÌÙÊÌÕÈÐÙÌɯÌÛɯÐÓɯàɯÈɯÓɀÐÕËÜÚÛÙÐÌɯÊÐÕõÔÈÛÖÎÙÈ×ÏÐØÜÌɯØÜÐɯËÖÐÛɯÍÈÐÙÌɯ

fonctionner la machine, il faut faire attention à tout cela. Comment se fait -ÐÓɯØÜÌɯÓɀÌÚÚÌÕÊÌɯ

Ô÷ÔÌɯËɀÜÕɯÈÙÛÐÚÛÌɯÌÚÛɯËɀ÷ÛÙÌɯÌÕÎÈÎõɯËÈÕÚɯÚÈɯÝÐÚÐÖÕɯËɀÜÕÌɯÈÜÛÙÌɯÚÖÊÐõÛõ, ÌÛɯ×ÖÜÙØÜÖÐɯÕɀÈÜÙÈÐÛ-

il pÈÚɯÓÌɯËÙÖÐÛɯËÌɯÚɀÌÕÎÈÎÌÙɯËÈÕÚɯÓa société réelle, quotidienne et de mettre les mains dans le 

cambouis comme tout le monde ȳɯ"ɀÌÚÛɯÊÌɯØÜÌɯÑÌɯÍÈÐÚȮ et ÊɀÌÚÛɯÊÌɯØÜÌɯÑɀÈÐɯÛÌÕÛõɯËɀÌß×ÓÐØÜÌÙɯÓã, 

dans ce film que vous venez de voir.  

                                                             
30 Le test de Bechdel, ou test de Bechdel-6ÈÓÓÈÊÌȮɯÝÐÚÌɯãɯÐËÌÕÛÐÍÐÌÙɯÓÌɯÚÌßÐÚÔÌɯËÈÕÚɯÓÌÚɯÍÐÊÛÐÖÕÚȭɯ4ÕÌɯĨÜÝÙÌɯÙõÜÚÚÐÛɯÓÌɯÛÌÚÛɯÚÐɯ

ËÌÜßɯÍÌÔÔÌÚɯàɯ×ÈÙÓÌÕÛɯÌÕÛÙÌɯÌÓÓÌÚɯËɅÈÜÛÙÌɯÊÏÖÚÌɯØÜÌɯËɅÜÕɯÏÖÔÔÌȭɯ4ÕÌɯÚÜÙ×ÙÌÕÈÕÛÌɯ×ÙÖ×ÖÙÛÐÖÕɯËÌÚɯĨÜÝÙÌÚɯÊÖÕÛÌÔporaines 

y échouent. ... 
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Sans moi et sans Karine Plassard qui a commencé à prendre position  (nous étions deux), 

sans nous, Jacqueline Sauvage serait encore en prison. 

Applaudissements 

"ÌÓÈȮɯÊɀÌÚÛɯÚÌÜÓÌÔÌÕÛɯ×ÈÙÊÌɯØÜÌɯÑɀõÛÈÐÚɯune ÊÖÔõËÐÌÕÕÌɯÔõËÐÈÛÐÚõÌȮɯØÜɀÌÕɯ×ÓÜÚɯÑɀõÛÈÐÚɯÈÜɯ

théâtre avec une pièce à succès, donc ÑÌɯÕɀÈÝÈÐÚɯ×ÈÚɯÉÌÚÖÐÕɯËÌ chercher à travailler, on ne 

×ÖÜÝÈÐÛɯ×ÈÚɯËÐÙÌɯØÜÌɯÊɀõÛÈÐÛɯ×ÖÜÙɯÔÌɯÔÌÛÛÙÌɯÌÕɯÈÝÈÕÛɯØÜÌɯÑÌɯÍÈÐÚÈÐÚɯÊÌÓÈȭɯ 

/ÖÜÙɯÔÖÐȮɯ÷ÛÙÌɯÈÙÛÐÚÛÌɯÊɀÌÚÛɯ÷ÛÙÌɯÌÕÎÈÎõȭɯ"ÌÜßɯØÜÐɯÕÌɯÓÌɯÚÖÕÛɯ×ÈÚȮɯÊɀÌÚÛɯÓɀÐÕÝÌÙÚÌȮɯÊɀÌÚÛɯÔÖÐɯØÜÐɯ

les trouve bizarres. On a une place de choix, on est dans la lumière, on a une parole qui est 

entendue, profitons -en ! 

A ce sujetȮɯÑɀÈÐɯÌÕÛÌÕËÜȮɯ,ÈÜËȮɯØÜÌɯÛÜɯ×ÈÙÓais de contrat à propos de la pension alimentaireȱɯ 

)ɀÈÐÔÌÙÈÐÚȮɯËÈns les cinq années qui viennent pouvoir participer à quel que chose qui me tient 

ÛÌÙÙÐÉÓÌÔÌÕÛɯ ãɯ ÊĨÜÙɯ ËÌ×ÜÐÚɯ ËÌÚɯ ËÐáÈÐÕÌÚɯ ËɀÈÕÕõÌÚɯ ØÜÈÕÛɯ ÈÜɯ ÙöÎÓÌÔÌÕÛɯ ËÌÚɯpensions 

alimentaires? 

 

Maud OLIVIER  

Il y a un recours possible contre les impayés de pension alimentaire31. 

 

$ÝÈɯ# 1+ -ɯ 

2ÐɯÓɀÖÕɯ×ÈÙÓÌɯËÌÚɯÝÐÖÓÌÕÊÌÚȮɯÝÖÐÓãɯÜÕÌɯÝÐÖÓÌÕÊÌɯÛÌÓÓÌÔÌÕÛɯÖÙËÐÕÈÐÙÌɯØÜÐɯÈÛÛÌÐÕÛɯÓÈɯÔÈÑÖÙÐÛõɯ

Ô÷ÔÌɯËÌɯÔÌÚɯÊÈÔÈÙÈËÌÚȮɯÊɀÌÚÛɯÓÌɯÕÖÕɪ×ÈÐÌÔÌÕÛɯËÌɯ×ÌÕÚÐÖÕɯÈÓÐÔÌÕÛÈÐÙÌȭɯ"ɀÌÚÛɯÜÕÌɯÝÐÖÓÌÕÊÌɯ

ÐÕÖÜĈÌȮɯÊÈÙɯÊÌÓÈɯ×ÈÜ×õÙÐÚÌɯÛÖÜÛÌɯÜÕÌɯ×Ö×ÜÓÈÛÐÖÕɯÌÛɯÐÓɯÕɀàɯÈɯÈÜÊÜÕɯÙÌÊÖÜÙÚɯãɯÊÌÓÈȮɯÊÈÙɯÈÜÊÜÕÌɯ

ÍÌÔÔÌɯÕɀÐÙÈɯÝÖÐÙɯÓÌɯÙÌÊÖÜÙÚȮɯÌÕɯËÐÚÈÕÛɯɋ )ÌɯÕÌɯ×ÌÜßɯ×ÈÚɯÍÈÐÙÌɯÊÌÓÈɯÈÜɯ×öÙÌɯËÌɯÔÌÚɯÌÕÍÈÕÛÚȮɯÚÐɯ

ÑÌɯÍÈÐÚɯÊÌÓÈȮɯÐÓɯÕÌɯÝÌÙÙÈɯ×ÓÜÚɯÓÌÚɯÌÕÍÈÕÛÚȮɯÚÐɯÑÌɯÍÈÐÚɯÊÌÓÈȮɯÌÛÊȭ Ɍɯ"ÌɯØÜÌɯÑÌɯÚÖÜÏÈÐÛÌÙÈÐÚȮɯ

ÍÙÈÕÊÏÌÔÌÕÛȮɯÑÌɯÔÖÜÙÙÈÐÚɯÏÌÜÙÌÜÚÌȮɯÚÜÙÛÖÜÛɯÚÐɯÑɀàɯ×ÈÙÛÐÊÐ×ÌɯɬɯÑÌɯÚÜÐÚɯãɯÝÖÛÙÌɯËÐÚ×ÖÚÐÛÐÖÕȮɯ

/ÐÌÙÙÌȮɯ×ÖÜÙɯÛÖÜÛɯÊÌɯØÜÌɯÝÖÜÚɯÝÖÜÓÌáɯÊÖÕÊÌÙÕÈÕÛɯÊÌÓÈȮɯÉÐÌÕɯõÝÐËÌÔÔÌÕÛɯɬɯÊɀÌÚÛɯËÌɯÍÈÐÙÌɯ

ÊÖÔÔÌɯËÈÕÚɯÓÌÚɯ×ÈàÚɯÕÖÙËÐØÜÌÚ ȯɯÊɀÌÚÛɯÓɀ$ÛÈÛȮɯÊÌɯÕɀÌÚÛɯ×ÈÚɯɋ ÖÕɯÈɯÜÕɯÙÌÊÖÜÙÚ ɌȮɯØÜÐɯ×ÙõÓöÝÌɯ

ËÐÙÌÊÛÌÔÌÕÛɯÓÈɯ×ÌÕÚÐÖÕɯÈÓÐÔÌÕÛÈÐÙÌȭɯ0ÜÌɯÊÌɯÕÌɯÚÖÐÛɯ×ÈÚɯÜÕɯÙÌÊÖÜÙÚȮɯØÜÌɯÊÌɯÚÖÐÛɯÜÕɯõÛÈÛɯËÌɯÍÈÐÛ ȯɯ

ÖÕɯËÐÝÖÙÊÌȮɯÓÈɯ×ÌÕÚÐÖÕɯÈÓÐÔÌÕÛÈÐÙÌɯÌÚÛɯ×ÙõÓÌÝõÌɯËÐÙÌÊÛÌÔÌÕÛɯ×ÈÙɯÓɀ$ÛÈÛɯÌÛɯÙÌÝÌÙÚõÌɯ

ËÐÙÌÊÛÌÔÌÕÛɯãɯÓɀõ×ÖÜÚÌȭ 

 

Geneviève COURAUD  

Voilà un autre sujet  ËɀõÊÏÈÕÎÌÚȮɯËÌɯËõÉÈÛɯÌÛɯËɀÌÕÎÈÎÌÔÌÕÛ ! Comme tu le sais, Eva, 

Óɀ ÚÚÌÔÉÓõÌɯËÌÚɯ%ÌÔÔÌÚɯÈɯÚÜÐÝÐɯÌÛɯÚÖÜÛÌÕÜɯÓÌɯÊÖÔÉÈÛɯ×ÖÜÙ Jacqueline Sauvage que tu as 

porté. Nous ÛÌɯÙÌÔÌÙÊÐÖÕÚȮɯÌÛɯ×ÙÖÍÐÛÖÕÚɯËÌɯÓɀÖÊÊÈÚÐÖÕɯËÌɯÛÌɯËÐÙÌɯÊÖÔÉÐÌÕɯÕÖÜÚɯÚÖÔÔÌÚɯfier .e.s 

Ëɀy avoir été associé.e.s. 

5ÖÐÊÐɯÝÌÕÜÌɯÓÈɯËÌÙÕÐöÙÌɯõÛÈ×ÌɯËÌɯÕÖÛÙÌɯ4ÕÐÝÌÙÚÐÛõɯËɀõÛõȭɯ 

(ÓɯÚɀÈÎÐÛɯËÌɯÓÐÙÌɯÌÕÚÌÔÉÓÌɯÌÛɯËɀÈÔÌÕËÌÙɯÚÐɯÉÌÚÖÐÕɯÓÌɯÛÌßÛÌɯËɀÜÕÌɯÈËÙÌÚÚÌɯÚÖÓÌÕÕÌÓÓÌɯÈÜɯ

/ÙõÚÐËÌÕÛɯËÌɯÓÈɯ1õ×ÜÉÓÐØÜÌȮɯãɯÓÈØÜÌÓÓÌɯÐÓɯÈɯõÛõɯÍÈÐÛɯÈÓÓÜÚÐÖÕɯÛÖÜÛɯãɯÓɀÏÌÜÙÌȮɯÌÛɯØÜÌɯÕÖÛÙÌɯ

assemblée validera ensuite.  

 

 

                                                             
31 +ÖÐɯƖƔƕƘɯÚÜÙɯÓɀõÎÈÓÐÛõɯÙõÌÓÓÌ 
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"ÓĠÛÜÙÌɯËÌɯÓÈɯƖƙöÔÌɯ4ÕÐÝÌÙÚÐÛõɯËɀõÛõɯËÌɯÓɀ ÚÚÌÔÉÓõÌɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚ 
 

&ÌÕÌÝÐöÝÌɯ".41 4#Ȯɯ×ÙõÚÐËÌÕÛÌɯËÌɯÓɀ #%ɯÌÛɯ"ÈÙÔÌÓÐÕÈɯËÌɯ/ !+.Ȯɯ×ÙõÚÐËÌÕÛÌɯËɀ$"5% 

 

"ÈÙÔÌÓÐÕÈɯ/ !+. 

Je souhaite vous remercier toutes, remercier les intervenants et intervenantes pour 

ÓɀÌßÊÌÓÓÌÕÛÌɯØÜÈÓÐÛõɯËÌɯÓÌÜÙÚɯÐÕÛÌÙÝÌÕÛÐÖÕÚȮɯÓÌÜÙÚɯÙÈÐÚÖÕÕÌÔÌÕÛÚȮɯÓÌÚɯÈÙÎÜÔÌÕÛÚɯËõÝÌÓÖ××õÚɯ

et la pertinence de leurs analyses, et les participant.e.s, évidemment, pour leur écoute 

attentive ; aussi, pour la pertinence des questions qui ont enrichi les débats et qui nous ont 

donc alimenté.e.s pendant ces deux journées. 

Je voulais dire plein de choses, mais comme Geneviève est intervenue avant et a donné 

plusieurs des arguments que je voulais développer et comme nous ne nous sommes pas 

concÌÙÛõÌÚȱɯ"ÌɯÕɀÌÚÛɯ×ÈÚɯÎÙÈÝÌȮɯÑÌɯÝÈÐÚɯÙõ×õÛÌÙɯÜÕɯ×ÌÜȭ 

Sans tout redire, il y a deux ou trois points que je voudrais reprendre de façon totalement 

subjective parmi les choses qui ont été dites au cours de ces deux journées et qui me 

semblent vraiment importan tes à retenir. Elles vont nous donner du fil à retordre dans les 

années qui viennent, à nous les associations féministes.  

+Ìɯ×ÙÌÔÐÌÙɯ×ÖÐÕÛȮɯÊɀõÛÈÐÛɯÓÈɯÕÖÛÐÖÕɯËɀÜÕÐÝÌÙÚÈÓÐÛõɯËÌÚɯËÙÖÐÛÚɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚ et notamment des 

droits sexuels et reproductifs que certaines de nos intervenantes ont bien développé ; elles 

ÕÖÜÚɯÖÕÛɯÔÖÕÛÙõɯãɯØÜÌÓɯ×ÖÐÕÛɯÊɀÌÚÛɯ×ÙÐÔÖÙËÐÈÓɯ×ÖÜÙɯÓɀÐÕËõ×ÌÕËÈÕÊÌɯÌÛɯÓɀÈÜÛÖÕÖÔÐÌɯËÌÚɯ

femmes.  

"ɀÌÚÛɯÜÕɯ×ÖÐÕÛɯÝÙÈÐÔÌÕÛɯãɯÙÌÛÌÕÐÙȰɯÑÌɯÊÙÈÐÕÚɯØÜɀÌÍÍÌÊÛÐÝÌÔÌÕÛɯÖÕɯÈÐÛɯÉÌÚÖÐÕɯËÌɯÓÌɯÙÌÛÙÈÝÈÐÓÓÌÙɯ

dans les années qui viennent.  

4ÕɯÈÜÛÙÌɯ×ÖÐÕÛȮɯÊɀÌÚÛɯÓÈɯÓÈĈÊÐÛõȮɯÛÌÓÓÌɯØÜɀÌÓÓÌɯÈɯõÛõɯÌß×ÖÚõÌɯ×ÈÙɯÕÖÚɯÈÔÐÚɯËÌɯÓɀÈÚÚÖÊÐÈÛÐÖÕɯ

Femmes solidairesȮɯÊɀÌÚÛ-à-dire dans le sens de la séparation de la loi civile et de la loi 

religieuse et la prédominance de la loi civile pour les êtr es humains. 

Le troisième point ȮɯÑÌɯËÐÙÈÐÚɯØÜÌɯÊɀÌÚÛɯÜÕɯ×ÖÐÕÛɯËɀõÓÈÙÎÐÚÚÌÔÌÕÛȮɯÊɀÌÚÛ-à-ËÐÙÌɯØÜÌɯÓɀÖÕɯÔöÕÌɯ

des batailles en France, on en parle beaucoup. On a vu avec nos intervenant.e.s de ce matin 

ËÌÚɯ×ÙÖÉÓöÔÌÚɯÉÐÌÕɯ×ÓÜÚɯËÙÈÔÈÛÐØÜÌÚɯØÜÌɯÊÌÜßɯØÜÌɯÓɀÖÕɯÊÖÕÕÈît en France.  

On a toutes intérêt, toutes les associations féministes, à travailler ensemble et à 

ÔÜÛÜÈÓÐÚÌÙɯÕÖÚɯÓÜÛÛÌÚɯÈÜÛÈÕÛɯØÜÌɯ×ÖÚÚÐÉÓÌȮɯÊɀÌÚÛɯÓÈɯÚÌÜÓÌɯÍÈñÖÕɯËÌɯ×ÙÖÎÙÌÚÚÌÙ. On a vu que 

ÓÖÙÚØÜÌɯÓÌɯËÙÖÐÛɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯÕÌɯ×ÙÖÎÙÌÚÚÌɯ×ÈÚȮɯÐÓɯÙõÎÙÌÚÚÌȮɯÛÜɯÓɀÈÚ ËÐÛɯÛÖÜÛɯãɯÓɀÏÌÜÙÌȭ 

)ÌɯÕÌɯÝÈÐÚɯ×ÈÚɯÔɀÈÛÛÈÙËÌÙɯËÈÝÈÕÛÈÎÌȮɯÔÈÐÚɯÐÓɯÔÌɯÙÌÚÛÌɯãɯÙÌÔÌÙÊÐÌÙɯÓɀ ÚÚÌÔÉÓõÌɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯ

pour cette collaboration que nous faisons depuis près de cinq ans. Il est très gratifiant de 

travailler ensemble et de faire des choses toutes les deux. Merci 

Applaudissements. 

 

Geneviève COURAUD  

Merci, Carmelina. Nous aussi, nous sommes bien content.e.s de nous retrouver pour 

travailler avec ECVF. Merci à vous toutes et tous. Je voudrais dire encore un grand merci 

aux équipes de La Rochelle qui font un travail de préparation sur le terrain que vou s ne 

ÝÖàÌáɯ×ÈÚȮɯ×ÈÙÊÌɯØÜÌɯÛÖÜÛɯÌÚÛɯ×Ù÷ÛɯØÜÈÕËɯÝÖÜÚɯÈÙÙÐÝÌáȮɯÔÈÐÚɯÓɀÐÔ×ÙÐÔÌÙÐÌȮɯÓÌɯÛÐÙÈÎÌȮɯ

ÓɀÖÜÝÌÙÛÜÙÌȮɯÓÈɯÍÌÙÔÌÛÜÙÌɯËÌÚɯÚÈÓÓÌÚȮɯÓÈɯÔÐÚÌɯÌÕɯ×ÓÈÊÌɯËÌÚɯÊÏÖÚÌÚɯÕÌɯÚÌɯÍÈÐÛɯ×ÈÚɯÊÖÔÔÌɯÊÌÓÈɯÌÕɯ

claquant dans les doigts, comme vous vous en doutez. Elles assument ! Tous les soucis 
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autour de la pièce de théâtre ont été aplanis sans que personne ne se rende compte de rien, 

grâce à elles aussi. Merci à Sylvie- Olympe Moreau,  qui a pris en charge la préparation en 

amont, avec Corinne Cap. Merci à Otilia  Ferreira, notre ancrage solide à La Rochelle, 

ÛÖÜÑÖÜÙÚɯÚÐɯÉÐÌÕÝÌÐÓÓÈÕÛÌȮɯÔÌÙÊÐɯãɯÓÈɯÍÖÙÔÐËÈÉÓÌɯõØÜÐ×ÌɯËÜɯÉÜÙÌÈÜɯËÌɯÓɀ ÚÚÌÔÉÓõÌɯËÌÚɯ

femmes qui est sur le terrain, et à ma précieuse Claire DonáÌÓɯØÜÐɯÈɯÛÙÈÝÈÐÓÓõɯÛÖÜÛɯÓɀõÛõɯÚÜÙɯÓÈɯ

question des hébergements, des transports, de la présence des intervenant.e.s, et qui est 

encore là en train de ranger au fond de la salle. 

Applaudissements. 

Je remercie bien sûr la région Nouvelle Aquitaine pour son soutien à la « construction  » de 

ÊÌÛÛÌɯÜÕÐÝÌÙÚÐÛõɯËɀõÛõȮɯÛÖÜÛɯÊÖÔÔÌɯÓÌɯÔÐÕÐÚÛöÙÌɯËÌÚɯ#ÙÖÐÛÚɯËÌÚɯ%ÌÔÔÌÚȭɯ"ɀÌÚÛɯÎÙäÊÌɯÈÜßɯ

ÚÜÉÝÌÕÛÐÖÕÚɯØÜÌɯÕÖÜÚɯ×ÖÜÙÙÖÕÚɯ×ÜÉÓÐÌÙɯÓÌÚɯÈÊÛÌÚɯËÌɯÊÌÛÛÌɯ4ÕÐÝÌÙÚÐÛõɯËɀõÛõɯØÜÌɯÝÖÜÚɯÈÝÌáɯõÛõɯ

nombreux.ses à demander.  

Vous savez combien il est précieux de conserver la trace et la mémoire des choses qui ont 

õÛõɯËÐÛÌÚɯÐÊÐȮɯØÜÌɯÝÖÜÚɯÕɀÌÕÛÌÕËÙÌáɯÕÜÓÓÌɯ×ÈÙÛɯÈÐÓÓÌÜÙÚȭɯ"ÌɯØÜÌɯÝÖÜÚɯÈÝÌáɯÌÕÛÌÕËÜɯËÌ×ÜÐÚɯËÌÜßɯ

jours, cette question des extrémismes politiques et religieux, traités en lien avec la question 

ËÌÚɯËÙÖÐÛÚɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚȮɯÊɀÌÚÛɯÐÊÐɯØÜÌɯÊÌÓÈɯÚɀÌÚÛɯ×ÈÚÚõȮɯãɯÓÈɯÊÙÖÐÚõÌɯËÌɯÛÖÜÚɯÓÌÚɯ×ÖÐÕÛÚɯËÌɯÝÜÌɯØÜÐɯ

se sont exprimés : cela ne se fait nulle part ailleurs. Soyons fier.e.s des travaux auxquels nous 

avons participé ! 

$Ûɯ×ÜÐÚɯÔÌÙÊÐɯãɯÕÖÛÙÌɯÐÕÝÐÛõÌɯËɀÏÖÕÕÌur, Maud Olivier qui a suivi nos débats.  

Enfin un grand merci à Lucile et Caroline qui viennent de Nantes pour faire que tout marche 

ÉÐÌÕɯËÜÙÈÕÛɯÊÌÚɯËÌÜßɯÑÖÜÙÚȭɯ"ɀÌÚÛɯÜÕɯ×ÓÈÐÚÐÙɯËÌ nous retrouver chaque été !  

Applaudissements. 

Tout au long de cette univerÚÐÛõɯËɀõÛõȮɯËÌÚɯ×ÐÚÛÌÚɯÕÖÔÉÙÌÜÚÌÚɯËÌɯÛÙÈÝÈÜßɯÌÛɯËÌɯÙõÍÓÌßÐÖÕÚɯÖÕÛɯ

été suggérés. Notre relecture des actes va nous permettre de retrouver tout ce que nous nous 

sommes engagés à mettre en place, ensemble. 

$ÛɯãɯÓɀÈÕÕõÌɯ×ÙÖÊÏÈÐÕÌȮɯ×ÖÜÙɯÜÕÌɯ×ÙÖÊÏÈÐÕÌɯõËÐÛÐÖÕɯËÌ Óɀ4ÕÐÝÌÙÚÐÛõɯËÌɯÓɀ ÚÚÌÔÉÓõÌɯËÌÚɯ

Femmes ! 
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ANNEXE I. Adresse au P résident de  la République.  

 

 
Association nationale créée en 1992 

« Par le jour qui approche, osons un tel coup d'audace, 

essayons de prendre en mains les affaires de l'Etat pour pouvoir faire ainsi à l'Etat quelque bien. » 

 ÙÐÚÛÖ×ÏÈÕÌȮɯ+ɀÈÚÚÌÔÉÓõÌɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚȭ 

 

3ÌßÛÌɯÈËÖ×ÛõɯãɯÓɀÜÕÈÕÐÔÐÛõɯÓÌɯƖƙȭƔƜȭƕƛɯãɯ+Èɯ1ÖÊÏÌÓÓÌȮɯ×ÈÙɯÓÌÚɯ×ÈÙÛÐÊÐ×ÈÕÛȭÌȭÚɯ 

ãɯÓɀ4ÕÐÝÌÙÚÐÛõɯËɀõÛõɯËÌɯÓɀ ÚÚÌÔÉÓõÌɯËÌÚɯ%ÌÔÔÌÚ 

 

,ÖÕÚÐÌÜÙɯÓÌɯ/ÙõÚÐËÌÕÛɯËÌɯÓÈɯ1õ×ÜÉÓÐØÜÌȮ 

 

 ÓÖÙÚɯØÜÌɯÓÌÚɯÌÕÑÌÜßɯËÌÚɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌÚɯ×ÜÉÓÐØÜÌÚɯÌÕɯÔÈÛÐöÙÌɯËɀõÎÈÓÐÛõɯÍÌÔÔÌÚɤÏÖÔÔÌÚȮɯÌÕÍÐÕɯÙÌÊÖÕÕÜÚɯ

ÊÖÔÔÌɯËÌÚɯØÜÌÚÛÐÖÕÚɯ×ÙÐÔÖÙËÐÈÓÌÚȮɯÈÝÈÐÌÕÛɯËõÊÓÌÕÊÏõɯÜÕɯÙõÌÓɯÝÖÓÖÕÛÈÙÐÚÔÌɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌɯȹ×ÈÙÐÛõȮɯ

ÔÐÕÐÚÛöÙÌɯËõËÐõȮɯÊÙõÈÛÐÖÕɯËÜɯ'"$%ɤ'ȮɯÓÖÐÚɯÐÔ×ÖÙÛÈÕÛÌÚȱȺȮ 

 ÓÖÙÚɯØÜÌɯÓÈɯ×ÙõÊÈÙÐÚÈÛÐÖÕɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯËÈÕÚɯÕÖÛÙÌɯÚÖÊÐõÛõɯÊÖÕÕÈćÛɯÜÕÌɯ×ÙÖÎÙÌÚÚÐÖÕɯÍÜÓÎÜÙÈÕÛÌȮ 

 ÓÖÙÚɯØÜÌɯÓÈɯ×ÙõÝÈÓÌÕÊÌɯËÌÚɯÝÐÖÓÌÕÊÌÚɯãɯÓɀÌÕÊÖÕÛÙÌɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯÙÌÚÛÌɯÛÙöÚɯõÓÌÝõÌɯȹƜƜɯÍÌÔÔÌÚɯ

ÈÚÚÈÚÚÐÕõÌÚɯËÌ×ÜÐÚɯÓÌɯËõÉÜÛɯËÌɯÓɀÈÕÕõÌɯ×ÈÙɯÓÌÜÙɯÊÖÕÑÖÐÕÛɯÖÜɯÊÖÔ×ÈÎÕÖÕȺȮɯ 

 ÓÖÙÚɯØÜÌɯÓÌÚɯÌßÛÙõÔÐÚÛÌÚɯËÌɯËÙÖÐÛÌȮɯ×ÈÙɯËÌÚɯÚÛÙÈÛõÎÐÌÚɯ×Ö×ÜÓÐÚÛÌÚɯÌÍÍÐÊÈÊÌÚȮɯÐÕÚÛÙÜÔÌÕÛÈÓÐÚÌÕÛɯÓÌÚɯ

ËÙÖÐÛÚɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯÌÛɯÓÈɯÓÈĈÊÐÛõɯÌÛɯÊÈ×ÐÛÈÓÐÚÌÕÛɯÜÕÌɯÈËÏõÚÐÖÕɯÌÛɯÜÕɯÝÖÛÌɯÍõÔÐÕÐÕÚɯÐÔ×ÖÙÛÈÕÛÚȮ 

 ÓÖÙÚɯØÜÌɯÓÌÚɯÌßÛÙõÔÐÚÛÌÚɯÙÌÓÐÎÐÌÜßȮɯÐÕÚÛÙÜÔÌÕÛÈÓÐÚÈÕÛɯõÎÈÓÌÔÌÕÛɯÓÌÚɯÍÌÔÔÌÚȮɯÓÌÜÙÚɯËÙÖÐÛÚɯÌÛɯÓÌÜÙÚɯ

ÊÖÙ×ÚȮɯÝÖÐÌÕÛɯÈËÏõÙÌÙɯãɯÓÌÜÙɯÐËõÖÓÖÎÐÌɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯÌÕɯÕÖÔÉÙÌȮɯÕÖÛÈÔÔÌÕÛɯËÈÕÚɯÓÌÚɯØÜÈÙÛÐÌÙÚɯ

×Ö×ÜÓÈÐÙÌÚȮɯÌÛɯ×ÖÜÚÚÌÕÛɯÓÌÚɯÈÜÛÙÌÚɯãɯÓɀÈÚÚÐÎÕÈÛÐÖÕɯãɯÙõÚÐËÌÕÊÌɯÊÖÔÔÜÕÈÜÛÈÐÙÌȮɯɯ 

 

-ÖÜÚɯÊÖÕÚÛÈÛÖÕÚȮɯ,ÖÕÚÐÌÜÙɯÓÌɯ/ÙõÚÐËÌÕÛɯËÌɯÓÈɯ1õ×ÜÉÓÐØÜÌȮɯÔÈÓÎÙõɯÝÖÚɯ×ÙÖÔÌÚÚÌÚɯËÌɯÊÈÔ×ÈÎÕÌȮɯÜÕÌɯ

ÙõÎÙÌÚÚÐÖÕɯÐÕÌß×ÓÐÊÈÉÓÌɯËÌɯÓÈɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌɯ×ÜÉÓÐØÜÌɯÌÕɯÔÈÛÐöÙÌɯËÌɯËÙÖÐÛÚɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚ ȯ 

 

- /ÈÚɯËÌɯÔÐÕÐÚÛöÙÌɯËÌÚɯËÙÖÐÛÚɯÍÌÔÔÌÚɯËÌɯ×ÓÌÐÕɯËÙÖÐÛȮɯËÖÛõɯËÌɯÔÖàÌÕÚɯÈËõØÜÈÛÚɯ×ÖÜÙɯÍÈÐÙÌɯÍÈÊÌɯ

ÈÜßɯÌÕÑÌÜßɯÚÖÊÐõÛÈÜßɯÈÊÛÜÌÓÚȮɯãɯÔ÷ÔÌɯËÌɯ×ÌÚÌÙɯÚÜÙɯÓÌÚɯÕõÊÌÚÚÈÐÙÌÚɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌÚɯÛÙÈÕÚÝÌÙÚÈÓÌÚȮ 

 

- !ÈÐÚÚÌɯËÌɯƖƛǔɯËɀÜÕɯÉÜËÎÌÛɯËõÑãɯÊÙÐÛÐØÜõȮɯ×ÈÙÊÌɯØÜɀÐÓɯÌÕɯõÛÈÐÛɯÓÌɯ×ÓÜÚɯÍÈÐÉÓÌɯɪɯÕÌɯÙÌ×ÙõÚÌÕÛÈÕÛɯ

ØÜÌɯƔȮƔƔƚƚ ǔɯËÜɯÉÜËÎÌÛɯËÌɯÓɀNÛÈÛɯɪȭ 

 

 ɯÓɀÐÚÚÜÌɯËÌÚɯÛÙÈÝÈÜßɯËÌɯÕÖÛÙÌɯƖƙöÔÌɯ4ÕÐÝÌÙÚÐÛõɯËɀõÛõȮɯÕÖÜÚɯÝÌÕÖÕÚɯÛõÔÖÐÎÕÌÙɯÐÊÐɯËÌɯÕÖÛÙÌɯÐÕØÜÐõÛÜËÌɯ

ÌÛɯËÌɯÕÖÚɯÐÕÛÌÙÙÖÎÈÛÐÖÕÚȮɯÌÛɯÕÖÜÚɯÝÖÜÚɯËÌÔÈÕËÖÕÚȮɯ,ÖÕÚÐÌÜÙɯÓÌɯ/ÙõÚÐËÌÕÛɯËÌɯÓÈɯ1õ×ÜÉÓÐØÜÌȮɯÌÕɯ

ÊÖÏõÙÌÕÊÌɯÈÝÌÊɯÓÌÚɯËõÊÓÈÙÈÛÐÖÕÚɯÍõÔÐÕÐÚÛÌÚȮɯÌÛɯÓÌɯ×ÙÖÑÌÛɯÕÖÝÈÛÌÜÙɯÌÛɯÔÖËÌÙÕÐÚÛÌɯÚÜÙɯÓÌÚØÜÌÓÚɯÝÖÜÚɯÝÖÜÚɯ

÷ÛÌÚɯÌÕÎÈÎõȮɯËɀÈÎÐÙɯ×ÖÜÙɯÍÈÝÖÙÐÚÌÙɯÙõÌÓÓÌÔÌÕÛɯÓɀõÎÈÓÐÛõɯÌÕÛÙÌɯÓÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯÌÛɯÓÌÚɯÏÖÔÔÌÚȮɯÌÛɯËÌɯ

×ÖÜÙÚÜÐÝÙÌɯÌÛɯÙÌÕÍÖÙÊÌÙɯÓɀÈÊÛÐÖÕɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌɯ×ÜÉÓÐØÜÌɯɯÌÕɯÍÈÝÌÜÙɯËÌÚɯËÙÖÐÛÚɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚ 
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 --$7$ɯ((ȭɯ(-#$7ɯ#$2ɯ(-3$15$- -3ȭ$ȭ2 
 

 

Danielle BOUSQUET, vice -×ÙõÚÐËÌÕÛÌɯËÌɯÓɀ ÚÚÌÔÉÓõÌɯËÌÚɯ%ÌÔÔÌÚȮɯPrésidente du Haut 

"ÖÕÚÌÐÓɯãɯÓɀNÎÈÓÐÛõɯÌÕÛÙÌɯÓÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯÌÛɯÓÌÚɯÏÖÔÔÌÚȮɯÈÕÊÐÌÕÕÌɯËõ×ÜÛõÌɯËÌÚɯ"ĠÛÌÚɯ

Ëɀ ÙÔÖÙȮ 

Danielle Bousquet a été nommée Présidente du HCEfh par arrêté du Premier ministre en 

janvier 2013. Ancienne députée des Côtes-d'Armor (1997-20012), vice-présidente de 

Óɀ ÚÚÌÔÉÓõÌɯÕÈÛÐÖÕÈÓÌɯȹƖƔƔƝ-ƖƔƕƔȺɯÌÛɯËÌɯÓÈɯ#õÓõÎÈÛÐÖÕɯÈÜßɯËÙÖÐÛÚɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯÌÛɯãɯÓɀõÎÈÓÐÛõɯ

ËÌɯÓɀ ÚÚÌÔÉÓõÌɯÕÈÛÐÖÕÈÓÌɯȹƖƔƔƖ-2012), elle a en particulier travaillé sur le sujet de la 

×ÙÖÚÛÐÛÜÛÐÖÕɯȹÔÐÚÚÐÖÕɯËɀÐÕÍÖÙÔÈÛÐÖÕɯËÌɯÓɀ ÚÚÌÔÉÓõÌɯÕÈÛÐÖÕÈle, 2011), des violences de 

genre (co-ÈÜÛÌÜÙÌɯËÌɯÓÈɯÓÖÐɯÊÖÕÛÙÌɯÓÌÚɯÝÐÖÓÌÕÊÌÚɯÍÈÐÛÌÚɯÈÜßɯÍÌÔÔÌÚȮɯƖƔƕƔȺɯÖÜɯÌÕÊÖÙÌɯËÌɯÓɀ(5&ɯ

ÌÛɯÓÈɯÊÖÕÛÙÈÊÌ×ÛÐÖÕɯȹÙÈ××ÖÙÛÌÜÙÌɯËÌɯÓÈɯÓÖÐɯÚÜÙɯÓɀ(5&ȮɯƖƔƔƕȮɯÌÛɯËÌɯÓÈɯÓÖÐɯËÌɯÓÈɯÊÖÕÛÙÈÊÌ×ÛÐÖÕɯ

d'urgence, 2000) 

Danielle Bousquet préside ÓÌɯ'"$ɯãɯÓÈɯÚÜÐÛÌɯËɀÜÕɯÌÕÎÈÎÌÔÌÕÛɯÍõÔÐÕÐÚÛÌɯÌÛɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌɯËÌɯ

ÓÖÕÎÜÌɯËÈÛÌɯÈÜɯÚÌÙÝÐÊÌɯËÌÚɯËÙÖÐÛÚɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯÌÛɯËÌɯÓɀõÎÈÓÐÛõɯÌÕÛÙÌɯÓÌÚɯÚÌßÌÚȭɯ 

 2ÌÚɯ×ÈÙÌÕÛÚɯÌÕÚÌÐÎÕÈÕÛÚɯÓÜÐɯËÖÕÕÌÕÛɯÛÖÜÛɯãɯÓÈɯÍÖÐÚɯÓÌɯÎÖĸÛɯËÌÚɯõÛÜËÌÚɯÌÛɯËÌɯÓɀÈÊÛÐÖÕɯȯɯÈ×ÙöÚɯ

des études secondaires au lycée Renan à Saint-!ÙÐÌÜÊȮɯÌÓÓÌɯÌÕÛÙÌɯãɯ'$"ɯãɯ/ÈÙÐÚȭɯ#ɀÈÉÖÙËɯ

directrice commerciale dans une PME de 500 personnes à Paris, elle revient vivre et 

travailler en Bretagne où elle exerce successivement les métiers de professeure, puis cheffe 

ËɀõÛÈÉÓÐÚÚÌÔÌÕÛɯÚÊÖÓÈÐÙÌȭɯ$Õɯ×ÈÙÈÓÓöÓÌȮɯÌÓÓÌɯÚɀÐÕÝÌÚÛÐÛɯÈÊÛÐÝÌÔÌÕÛɯËÈÕÚɯÓÌɯÚÌÊÛÌÜÙɯÈÚÚÖÊÐÈÛÐÍȭɯ

Elle commence à militer au Mouvement français pour le planning familial des Côtes-d'Armor , 

ËÖÕÛɯÌÓÓÌɯÍÜÛɯ×ÙõÚÐËÌÕÛÌɯÑÜÚØÜɀÌÕɯƕƝƜƔȭɯ$ÓÓÌɯ×ÙõÚÐËÌɯÌÕÚÜÐÛÌɯÓÌɯ"ÌÕÛÙÌɯËɀÐÕÍÖÙÔÈÛÐÖn des droits 

des femmes de ce même département. À partir de 1982, elle est chargée de mission 

départementale aux droits des femmes auprès du préfet des Côtes-d'Armor. Elle fut 

õÎÈÓÌÔÌÕÛɯ×ÙõÚÐËÌÕÛÌɯËÌɯÓɀÈÚÚÖÊÐÈÛÐÖÕɯɋɯÓɀ$ÊÓÖÚÌÙÐÌɯËɀ ÙÔÖÙ ɌɯËÖÕÛɯÓɀÖÉÑÌÊÛÐÍɯõÛait de favoriser 

ÓÈɯÔÐÚÌɯÌÕɯ×ÓÈÊÌɯËÌɯ×ÙÖÑÌÛÚɯËÌɯÑÌÜÕÌÚɯÊÙõÈÛÌÜÙÚɯÌÛɯÊÙõÈÛÙÐÊÌÚɯËɀÌÕÛÙÌ×ÙÐÚÌÚȭɯ/ÓÜÚɯÙõÊÌÔÔÌÕÛȮɯ

Danielle Bousquet a été Présidente de l'Assemblée des femmes (2011-2015), association féministe 

fondée par Yvette Roudy en 1992 et née du combat pour la parité.   

 Sur le terrain politique, Danielle Bousquet a été élue députée des Côtes-Ëɀ ÙÔÖÙɯÌÕɯƕƝƝƛɯ

ÚÜÐÛÌɯãɯËÌÚɯÍÖÕÊÛÐÖÕÚɯËɀÈËÑÖÐÕÛÌɯÈÜɯÔÈÐÙÌɯËÌɯ2ÈÐÕÛ-Brieuc dans les secteurs successifs des 

ÚÌÙÝÐÊÌÚɯ×ÜÉÓÐÊÚɯÌÕɯÙõÎÐÌȮɯËÌɯÓɀõËÜÊÈÛÐÖÕȮɯÌÛɯËÌÚɯÍÐÕÈÕÊÌÚ (1983-1996). Réélue à deux reprises 

en tant que députée (1997-2012), Danielle Bousquet fut Vice-×ÙõÚÐËÌÕÛÌɯËÌɯÓɀ ÚÚÌÔÉÓõÌɯ

nationale (2009-2010) et Vice-×ÙõÚÐËÌÕÛÌɯËÌɯÓÈɯ#õÓõÎÈÛÐÖÕɯÈÜßɯËÙÖÐÛÚɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯÌÛɯãɯÓɀõÎÈÓÐÛõɯ

ËÌɯÓɀ ÚÚÌÔÉÓõÌɯÕÈÛÐÖÕÈÓÌɯȹƖƔƔƖ-2012). Elle a en particulier travaillé sur le sujet de la 

×ÙÖÚÛÐÛÜÛÐÖÕɯȹÔÐÚÚÐÖÕɯËɀÐÕÍÖÙÔÈÛÐÖÕɯËÌɯÓɀ ÚÚÌÔÉÓõÌɯÕÈÛÐÖÕÈÓÌȮɯƖƔƕƕȺȮɯËÌÚɯÝÐÖÓÌÕÊÌÚɯËÌɯÎÌÕÙÌɯ

(co-ÈÜÛÌÜÙÌɯËÌɯÓÈɯÓÖÐɯÊÖÕÛÙÌɯÓÌÚɯÝÐÖÓÌÕÊÌÚɯÍÈÐÛÌÚɯÈÜßɯÍÌÔÔÌÚȮɯƖƔƕƔȺȮɯËÌɯÓɀ(5&ɯÌÛɯËÌɯÓÈɯ

contraception (rapporteure  ËÌɯÓÈɯÓÖÐɯÚÜÙɯÓɀ(5&ȮɯƖƔƔƕȮɯÌÛɯËÌɯÓÈɯÓÖÐɯËÌɯÓÈɯ×ÐÓÜÓÌɯËÜɯÓÌÕËÌÔÈÐÕȮɯ

2000), de la parentalité (auteure de la proposition de loi examinée en 2010 sur la 

ÔÖËÌÙÕÐÚÈÛÐÖÕɯËÌÚɯÊÖÕÎõÚɯ×ÈÙÌÕÛÈÜßȺȮɯÖÜɯÌÕÊÖÙÌɯËÌɯÓÈɯØÜÌÚÛÐÖÕɯËÌɯÓɀÈÐËÌɯÈÜɯËõÝÌÓÖ××ÌÔÌÕÛɯ

(Sommet mondial des parlementaires en 2011- Jeunes filles et enjeux de population, les 

leviers oubliés du développement).  
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  ɯÓÈɯÛ÷ÛÌɯËÜɯ'"$ɯËÌ×ÜÐÚɯƖƔƕƗȮɯÓɀÐÕÚÛÈÕÊÌɯÕÈÛÐÖÕÈÓÌɯÊÖÕÚÜÓÛÈÛÐÝÌɯÐÕËõ×ÌÕËÈÕÛÌɯÌÕɯÊÏÈÙÎÌɯËÌÚɯ

ËÙÖÐÛÚɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯÌÛɯËÌɯÓɀõÎÈÓÐÛõɯÌÕÛÙÌɯÓÌÚɯÚÌßÌÚȮɯÌÓÓÌɯËirige les travaux mobilisant une 

×ÓÜÙÈÓÐÛõɯËɀÌß×ÌÙÛÐÚÌɯËÈÕÚɯÊÌɯËÖÔÈÐÕÌȭɯ 

 

Marika BRET est directrice des ressources humaines de Charlie Hebdo, elle est une amie 

de longue date de Charb, le directeur de la publication du journal, assassiné avec 11 autres 

ÊÖÓÓÈÉÖÙÈÛÌÜÙÚɯÖÜɯÈÎÌÕÛÚɯËÌɯÓÈɯÚõÊÜÙÐÛõȮɯÓÌɯƛɯÑÈÕÝÐÌÙɯƖƔƕƙȭɯ$ÓÓÌɯÌÚÛɯãɯÓɀÖÙÐÎÐÕÌɯËÌɯÓÈɯ×ÜÉÓÐÊÈÛÐÖÕɯ

du pamphlet «  +ÌÛÛÙÌɯÈÜßɯÌÚÊÙÖÊÚɯËÌɯÓɀÐÚÓÈÔÖ×Ïobie qui font le jeu des racistes » dont Charb 

ÝÌÕÈÐÛɯËÌɯÛÌÙÔÐÕÌÙɯÓɀõÊÙÐÛÜÙÌɯÈÜɯÔÖÔÌÕÛɯËÌɯÓɀÈÛÛÌÕÛÈÛȭɯ$ÓÓÌɯ×ÈÙÛÐÊÐ×ÌɯÈÜßɯÊĠÛõÚɯËÜɯÊÖÔõËÐÌÕɯ

&õÙÈÓËɯ#ÜÔÖÕÛɯÈÜßɯËõÉÈÛÚɯØÜÐɯÍÖÕÛɯÚÜÐÛÌɯãɯÓÈɯ×ÙõÚÌÕÛÈÛÐÖÕɯÛÏõäÛÙÈÓÌɯËÌɯÓɀĨÜÝÙÌȭ 

  

Jacqueline COSTA -LASCOUX, Directrice de recherche au CNRS, associée au CEVIPOF 

à Sc. Po, Paris, ÌÚÛɯÌß×ÌÙÛÌɯÈÜ×ÙöÚɯËÌɯÓɀ4-$2".ɯËÈÕÚɯÓÌɯÊÈËÙÌɯËÜɯËÐÈÓÖÎÜÌɯ$ÜÙÖ-arabe. Ses 

ÙÌÊÏÌÙÊÏÌÚɯ×ÖÙÛÌÕÛɯÚÜÙɯÓɀõËÜÊÈÛÐÖÕɯãɯÓÈɯÊÐÛÖàÌÕÕÌÛõɯÌÛɯÓÈɯÓÈĈÊÐÛõȮɯÓÌÚɯÝÐÖÓÌÕÊÌÚɯÌÛɯÓÈɯ

déscolarisation des adolescents, la réussite éducative, la parentalité.  

$ÓÓÌɯ Èɯ ÚÐõÎõɯ ÈÜɯ 'ÈÜÛɯ "ÖÕÚÌÐÓɯ ãɯ Óɀ(ÕÛõÎÙÈÛÐÖÕȮɯ ËÖÕÛɯ ÌÓÓÌɯ Èɯ ËÐÙÐÎõɯ Óɀ.ÉÚÌÙÝÈÛÖÐÙÌɯ ËÌɯ

ÓɀÐÔÔÐÎÙÈÛÐÖÕɯÌÛɯËÌɯÓɀÐÕÛõÎÙÈÛÐÖÕȮɯãɯÓÈɯ"ÖÔÔÐÚÚÐÖÕɯ2ÛÈÚÐɯ+ÈĈÊÐÛõɯÌÛɯ1õ×ÜÉÓÐØÜÌɯÌÛɯãɯÓÈɯ

Commission ThõÓÖÛɯÚÜÙɯ+ɀÈÝÌÕÐÙɯËÌɯÓɀ$ÊÖÓÌȭɯ$ÓÓÌɯÌÚÛɯÔÌÔÉÙÌɯËÜɯ&ÙÖÜ×ÌɯËɀÈ××ÜÐɯãɯÓÈɯ

×ÙÖÛÌÊÛÐÖÕɯËÌɯÓɀÌÕÍÈÕÊÌȮɯÊÖ-ÈÜÛÌÜÙÌɯËÌɯ×ÓÜÚÐÌÜÙÚɯÙÈ××ÖÙÛÚɯ×ÖÜÙɯÓɀ$ËÜÊÈÛÐÖÕɯÕÈÛÐÖÕÈÓÌȭɯ$ÓÓÌɯ

ÚÐöÎÌɯãɯÓɀ.ÉÚÌÙÝÈÛÖÐÙÌɯËÌɯÓÈɯÓÈĈÊÐÛõɯ1ÏĠÕÌ-Alpes. 

Parmi ses publications récentes, elle a écrit  +ɀÏÜÔÐÓÐÈÛÐÖÕȭɯ+ÌÚɯÑÌÜÕÌÚɯËÈÕÚɯÓÈɯÊÙÐÚÌɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌȮ 

Óɀ ÛÌÓÐÌÙȮɯƖƔƕƔȮɯLa représentation du monde arabo-musulman dans les manuels scolaires français, 

UNESCO/ENS, 2012, La parentalité dans tous ses état (dir.), ADRIC, 2013.  

Dans ses fonctions associatives, elle a été Présidente de la +ÐÎÜÌɯËÌɯÓɀ$ÕÚÌÐÎÕÌÔÌÕÛ et de la 

Fédération Nationale des Ecoles de Parents et des Educateurs (FNEPE). Elle est actuellement au 

ÉÜÙÌÈÜɯËÌɯ%ÙÈÕÊÌɯ3ÌÙÙÌɯËɀ ÚÐÓÌȭɯ 

 

Pierre CABAR É, Député de Haute Garonne, vice -président de la déléga tion aux droits 

ËÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯËÌɯÓɀ ÚÚÌÔÉÓõÌɯ-ÈÛÐÖÕÈÓÌɯ 

Pierre Cabaré, père et grand-père de trois enfants et petits- ÌÕÍÈÕÛÚȮɯÊÏÌÍɯËɀÜÕÌɯ3/$ɯȹƛƙǔɯËÌɯ

femmes), avant de devenir à 59 ans député de la 1ère  circonscription de Haute-Garonne. 

« Je rencontre Simone 5ÌÐÓɯãɯƕƛɯÈÕÚȭɯ$ÓÓÌɯ×ÈÙÛÐÊÐ×ÌɯãɯÔÈɯÝÖÓÖÕÛõɯËɀ÷ÛÙÌɯÈÊÛÐÍɯËÈÕÚɯÓÈɯÝÐÌɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌɯ×ÈÙɯ

ÜÕɯÌÕÎÈÎÌÔÌÕÛɯÈÚÚÖÊÐÈÛÐÍɯ×ÜÐÚɯ×ÓÜÚɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌȭɯ)ÌɯÔÐÓÐÛÌɯ×ÖÜÙɯÜÕÌɯ$ÊÖÓÖÎÐÌɯÛÙÈÕÚÝÌÙÚÈÓÌȭɯ ÜÑÖÜÙËɀÏÜÐɯ

ÊɀÌÚÛɯÜÕɯÝõÙÐÛÈÉÓÌɯÏÖÕÕÌÜÙɯËɀ÷ÛÙÌɯÝÐÊÌ-président de la délégation aux droÐÛÚɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯÌÛɯãɯÓɀõÎÈÓÐÛõɯ

des chances entre les femmes et les hommes. Je suis à la commission des affaires étrangères. Je reste 

un européen convaincu. » 

 

&ÌÕÌÝÐöÝÌɯ".41 4#Ȯɯ/ÙõÚÐËÌÕÛÌɯËÌɯ+ɀ ÚÚÌÔÉÓõÌɯËÌÚɯ%ÌÔÔÌÚ 

Professeure agrégée de lettres à la retraite, Geneviève Couraud a exercé durant 36 ans, dont 

32 dans le 13ème arrondissement de Marseille. Militante féministe, associative et syndicale, 

elle a été membre actif du MLAC- ,ÖÜÝÌÔÌÕÛɯËÌɯÓÐÉõÙÈÛÐÖÕɯËÌɯÓɀÈÝÖÙÛÌÔÌÕÛɯÌÛɯËÌɯÓÈɯÊÖÕÛÙÈÊÌ×ÛÐÖÕɯ

à Marseille (1973-75). Présidente du CIDF- Phocéen (1998), membre du bureau confédéral du 

MFPF- Mouvement Français pour le Planning Familial (2007-ƖƔƕƖȺȮɯ×ÙõÚÐËÌÕÛÌɯËɀ$"5%ɯ- Élu.e.s 

contre les violences faites aux femmes (2013-ƖƔƕƙȺȭɯ$ÓÓÌɯÌÚÛɯÈÜÑÖÜÙËɀÏÜÐɯÚÌÊÙõÛÈÐÙÌɯÎõÕõÙÈle de 
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NEGAR-2ÖÜÛÐÌÕɯÈÜßɯÍÌÔÔÌÚɯËɀ ÍÎÏÈÕÐÚÛÈÕ. Adhérente de Óɀ ÚÚÌÔÉÓõÌɯËÌÚɯ%ÌÔÔÌÚ depuis 1998, 

puis secrétaire générale en 2011, elle succède à Danielle Bousquet à la présidence en Janvier 

2016. Elle a été déléguée nationale aux droits des femmes du parti socialiste (1998- 2008), et 

ÊÖÕÚÌÐÓÓöÙÌɯËɀÈÙÙÖÕËÐÚÚÌÔÌÕÛÚɯÌÕɯÊÏÈÙÎÌɯËÌɯÓÈɯÊÜÓÛÜÙÌɯËÜɯƛöÔÌɯȹƕƝƝƙ-2001) puis du 8ème 

secteur de Marseille (2008-2014). Membre de Section du CESE (1999-ƖƔƔƕȺȮɯËÌɯÓɀ.ÉÚÌÙÝÈÛÖÐÙÌɯ

de la Parité entre les femmes et les hommes (2010-2012), elle est depuis 2016 membre du 

'ÈÜÛɯ"ÖÕÚÌÐÓɯãɯÓɀNÎÈÓÐÛõɯÌÕÛÙÌɯÓÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯÌÛɯÓÌÚɯÏÖÔÔÌÚȭ 

 

Eva DARLAN, "ÖÔõËÐÌÕÕÌȮɯÈÜÛÌÜÙÌɯËɀÌÚÚÈÐÚȮɯËÌɯÛÏõäÛÙÌɯÌÛɯÛõÓõÝÐÚÐÖÕ 

On retiendra bien sûr « Merci Bernard » et « Palace », mais aussi « Juste une question Ëɀ ÔÖÜÙ », « Fais 

pas ci Fais pas ça ». La dernière pièce de théâtre dans laquelle on la retrouve,  « Conseil de Famille », 

rencontre un énorme succès. On ne saurait oublier les spectacles « Divins Divans » et « Crue et Nue 

», où elle est seule en scène suÙɯËÌÚɯÛÌßÛÌÚɯØÜɀÌÓÓÌɯÈɯõÊÙÐÛÚȭ 

Auteure de « Crue et Nue », (Gawzevitch) « Je Krach » (Yves Derai) et » Grâce ! » (Plon), elle est aussi 

une comédienne-militante, féministe engagée et a porté le mouvement de libération de Jacqueline 

Sauvage. Elle est une des marraines du Refuge, qui abrite de jeunes homosexuels, chassés par 

leur famille.  

 

Carine DELAHAIE, Rédactrice en  cheffe de Clara-Magazine depuis 2009, après y avoir 

collaboré dans les rubriques « Culture et Société », Carine Delahaie a également été 

jourÕÈÓÐÚÛÌɯ×ÐÎÐÚÛÌɯ×ÖÜÙɯËÌÚɯÑÖÜÙÕÈÜßɯËɀÈÙÛɯÌÛɯËÌÚɯÊÈÛÈÓÖÎÜÌÚɯËɀÈÙÛÐÚÛÌÚȭɯɯ2×õÊÐÈÓÐÚõÌɯÚÜÙɯ

ÓɀõÛÜËÌɯËÌÚɯËÖÔÐÕÈÛÐÖÕÚɯËÌɯÎÌÕÙÌɯÌÛɯËÜɯÊÖÕÛÐÕÜÜÔɯËÌÚɯÝÐÖÓÌÕÊÌÚɯÍÈÐÛÌÚɯÈÜßɯÍÌÔÔÌÚɯÌÕɯ

%ÙÈÕÊÌɯÌÛɯËÈÕÚɯÓÌɯÔÖÕËÌȮɯÌÓÓÌɯÛÙÈÝÈÐÓÓÌɯÚÜÙɯÓɀÐÕÚÊÙÐ×ÛÐÖÕɯËÜɯÚÌßÐÚÔÌȮɯËÌÚɯÝÐÖÓÌÕÊÌÚɯËans les 

arts et la culture populaire.  Elle a rédigé de nombreux articles sur la laïcité et les droits des 

ÍÌÔÔÌÚɯÌÛɯËÖÕÕÌɯÛÖÜÛÌɯÓɀÈÕÕõÌɯËÌÚɯÍÖÙÔÈÛÐÖÕÚɯÌÛɯÐÕÛÌÙÝÌÕÛÐÖÕÚɯÚÜÙɯÊÌÚɯØÜÌÚÛÐÖÕÚȭɯ$ÕÍÐÕɯÌÓÓÌɯ

intervient régulièrement en milieu scolaire sur les thème s Laïcité, citoyenneté et 

radicalisation.  

 

Jacqueline DEVIER, Candidate aux législatives (Alpes Maritimes) , militante associative,   

Récemment retraitée, Jacqueline Devier était durant sa carrière à Air France militante à la 

CFDT. Tout au long de sa vie Jacqueline a été très active pour l'avancement des droits des 

employés et des femmes, en étant entre autres fondatrice du collectif Laïcité-06, Secrétaire 

fédérale déléguée aux Droits des Femmes et à l'Egalite au Parti Socialiste (06), et adhérente 

à l'Assemblée des Femmes et au CIDFF- 06. Dernièrement elle s'est présentée aux législatives 

2017 dans la 5ème circonscription des Alpes Maritimes pour le Parti Socialiste, prônant les 

valeurs sociales et progressistes qu'elle a toujours défendues.  

 

CarmeliÕÈɯËÌɯ/ !+.Ȯɯ/ÙõÚÐËÌÕÛÌɯËÌɯÓɀÈÚÚÖÊÐÈÛÐÖÕɯ$"5%ȮɯɯɋɯElu.e.s contre les violences 

faites aux femmes »  ÌÚÛɯ"ÖÕÚÌÐÓÓöÙÌɯÔÜÕÐÊÐ×ÈÓÌɯËɀÖ××ÖÚÐÛÐÖÕȮɯ$$+5ɯËÌɯÓÈɯÝÐÓÓÌɯËÌɯ,ÖÕÛÙÖÜÎÌɯ

(Hauts de Seine). Très engagée dans le mouvement associatif, elle est par ailleurs présidente 

ËɀÜÕÌɯÈÚÚÖÊÐÈÛÐÖÕɯËÌɯÍÖÙÔÈÛÐÖÕɯÈÙÛÐÚÛÐØÜÌɯɋɯLes yeux fertiles des enfants ɌȮɯÈÐÕÚÐɯØÜÌɯËɀÜÕÌɯÈÜÛÙÌɯ

association de défense de la nature « "ÖÓÓÌÊÛÐÍɯÝÌÙÛɯËÌɯÓɀÈÙÉÖÙÌÛÜÔɯËÜɯ"Ï÷ÕÌ-Vert Ɍȭɯ$ÓÓÌɯÚɀÌÚÛɯ

ÌÕÎÈÎõÌɯËÌ×ÜÐÚɯƖƔɯÈÕÚɯËÈÕÚɯÓÌÚɯÓÜÛÛÌÚɯ×ÖÜÙɯÓɀõÎÈÓÐÛõ femmes/hommes, dans son parti 
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politique, comme dans son mandat de conseillère municipale. Son engagement à ECVF 

ÚɀÐÕÚÊÙÐÛɯËÈÕÚɯÓÌɯ×ÙÖÓÖÕÎÌÔÌÕÛɯËÌɯÊÌɯ×ÈÙÊÖÜÙÚȭɯɯ 

 

Claire DONZEL , 3ÙõÚÖÙÐöÙÌɯËÌɯÓɀ ÚÚÌÔÉÓõÌɯËÌÚɯ%ÌÔÔÌÚȮ 

est entrée en politique, à 27 ans, par le féminisme, pour porter les injustices et les inégalités 

ÍÈÐÛÌÚɯÈÜßɯÍÌÔÔÌÚɯËÈÕÚɯÓÌÚɯÓÐÌÜßɯÖķɯÚɀÌßÌÙÊÌɯÓÌɯ×ÖÜÝÖÐÙɯÌÛɯÖķɯÚɀÐÕÍÓõÊÏÐÚÚÌÕÛɯÓÌÚɯÔÌÕÛÈÓÐÛõÚȭɯ

Membre du PS depuis 1977, elle a créé dans la fédération de Haute-Savoie la Commission 

fédérale aux Droits des Femmes avant de diriger la fédération 74 du PS pendant 7 ans. Elle 

ÌÚÛɯÈËÏõÙÌÕÛÌɯËÌɯ×ÓÜÚÐÌÜÙÚɯÈÚÚÖÊÐÈÛÐÖÕÚɯÍõÔÐÕÐÚÛÌÚɯÌÛɯÛÙõÚÖÙÐöÙÌɯËÌɯÓɀ ÚÚÌÔÉÓõÌɯËÌÚɯ%ÌÔÔÌÚɯ

ËÌ×ÜÐÚɯƖƔƕƘȭɯ ÕÊÐÌÕÕÌɯ×ÙÖÍÌÚÚÌÜÙÌɯÈÎÙõÎõÌɯÏÖÕÖÙÈÐÙÌɯËɀ$/2ɯÈÜÑÖÜÙËɀÏÜÐɯÙÌÛÙÈÐÛõÌȮɯÌÓÓÌɯÌÚÛɯ

dÐ×ÓĠÔõÌɯËÌɯÓɀ(-2$/ɯÌÕɯÚÖÊÐÖÓÖÎÐÌɯËÜɯÚ×ÖÙÛɯÌÛɯÈɯõÛõɯÊÖÕÚÌÐÓÓöÙÌɯÙõÎÐÖÕÈÓÌɯȹ/2ȺɯËÌɯ1ÏĠÕÌ-

Alpes pour la Haute -Savoie de 2010 à 2015. 

 

Gérald DUMONT , comédien et metteur en scène lillois de la compagnie, théâtre K, 

http://wp.theatrek.fr/ . Il a adapté à la scène le texte posthume de Charb, « Lettre aux escrocs 

ËÌɯÓɀÐÚÓÈÔÖ×ÏÖÉÐÌɯØÜÐɯÍÖÕÛɯÓÌɯÑÌÜɯËÌÚɯÙÈÊÐÚÛÌÚ ɌȮɯ×ÜÉÓÐõɯÈ×ÙöÚɯÓɀÈÛÛÌÕÛÈÛɯËÌɯ"ÏÈÙÓÐÌɯ'ÌÉËÖɯ

(7.01.2015). 

  

Françoise DURAND  est co-ÍÖÕËÈÛÙÐÊÌɯËÌɯÓɀ ÚÚÌÔÉÓõÌɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯÈÝÌÊɯ8ÝÌÛÛÌɯ1ÖÜËàɯÌÕɯ

1992.   

$ÓÓÌɯÌÕɯÌÚÛɯÓÈɯÚÌÊÙõÛÈÐÙÌɯÎõÕõÙÈÓÌɯÑÜÚØÜɀÌÕɯƖƔƕƕȮɯ×ÜÐÚɯÓÈɯÝÐÊÌ-×ÙõÚÐËÌÕÛÌȭɯ/ÙÖÍÌÚÚÌÜÙÌɯËɀÏÐÚÛÖÐÙÌɯ

ÈÜɯÓàÊõÌɯ5ÖÓÛÈÐÙÌɯãɯ/ÈÙÐÚȮɯÌÓÓÌɯÈɯÊÖÔÔÌÕÊõɯÚÖÕɯ×ÈÙÊÖÜÙÚɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌɯãɯÓɀäÎÌɯËÌɯƖƖɯÈÕÚɯÈu parti 

communiste dont elle a été exclue en sept 81. Elle adhère en 1984 au parti socialiste, dont 

elle est toujours membre.  Féministe et laïque, elle est engagée dans toutes les luttes des 

ÍÌÔÔÌÚɯ ËÌÚɯ 77öÔÌɯ ÌÛɯ 77(öÔÌɯ ɯ ÚÐöÊÓÌÚȮɯ ÌÕɯ ÍÈÝÌÜÙɯ ËÜɯ ËÙÖÐÛɯ ãɯ ÓɀÈÝÖÙtement et à la 

contraception, et, au sein du parti socialiste en faveur de la parité politique. Elle a été 

secrétaire fédérale de Paris et déléguée nationale aux droits des femmes. Elle accomplit deux 

mandats comme conseillère de Paris. En 2014, elle crée ÓɀÈÚÚÖÊÐÈÛÐÖÕɯɋɯOlympe de Gouges, 

ÈÜÑÖÜÙËɀÏÜÐɯɌɯ×ÖÜÙɯÓÈɯÙÌÊÖÕÕÈÐÚÚÈÕÊÌɯÕÈÛÐÖÕÈÓÌɯËÌɯÚÖÕɯĨÜÝÙÌȮɯÌÛɯ×ÖÜÙɯØÜÌɯÚÖÕɯÉÜÚÛÌɯÚÖÐÛɯ

ÐÕÚÛÈÓÓõɯãɯÓɀ ÚÚÌÔÉÓõÌɯ-ÈÛÐÖÕÈÓÌȮɯÊÌɯØÜÐɯÈɯõÛõɯÍÈÐÛɯÓÌɯƖƔɯÖÊÛÖÉÙÌɯɯƖƔƕƚȭɯ"ɀÌÚÛɯÓÈɯƕöÙÌɯÍÌÔÔÌɯãɯ

ÌÕÛÙÌÙɯãɯÓɀ ÚÚÌÔÉÓõÌɯ-ÈÛÐÖÕÈÓÌȭ 

  

Shouk ria HAÏDAR, Présidente de NEGAR - 2ÖÜÛÐÌÕɯÈÜßɯÍÌÔÔÌÚɯËɀ ÍÎÏÈÕÐÚÛÈÕ 

-õÌɯÌÕɯ ÍÎÏÈÕÐÚÛÈÕɯÌÕɯÕÖÝÌÔÉÙÌɯƕƝƙƛȮɯÌÓÓÌɯÌÚÛɯÛÖÜÛɯËɀÈÉÖÙËɯÚ×ÖÙÛÐÝÌɯËÌɯÏÈÜÛɯÕÐÝÌÈÜɯÌÛɯ

ÔÌÔÉÙÌɯËÜɯÊÖÔÐÛõɯÖÓàÔ×ÐØÜÌȭɯ,ÌÕÈÊõÌȮɯÌÓÓÌɯÍÜÐÛɯÚÖÕɯ×ÈàÚɯÈÜɯÔÖÔÌÕÛɯËÌɯÓɀÐÕÝÈÚÐÖÕɯ

soviétique en 1978, et ÚÌɯÙõÍÜÎÐÌɯÌÕɯ%ÙÈÕÊÌɯÖķɯÌÓÓÌɯÌÕÛÙÌ×ÙÌÕËɯËÌÚɯõÛÜËÌÚɯËɀõËÜÊÈÛÐÖÕɯ

physique à Nice. 

$ÕɯƕƝƝƚȮɯ2ÏÖÜÒÙÐÈɯÊÖÔ×ÙÌÕÈÕÛɯÊÌɯØÜɀÈÓÓÈÐÛɯ÷ÛÙÌɯÓÈɯmainmise ËÌÚɯÛÈÓÐÉÈÕÚɯÚÜÙɯÓɀ ÍÎÏÈÕÐÚÛÈÕȮɯ

crée avec deux amies, le soutien de toutes les associations féministes françaises et de 

ÕÖÔÉÙÌÜßɯ×ÈÙÛÐÚɯ×ÖÓÐÛÐØÜÌÚȮɯÓɀÈÚÚÖÊÐÈÛÐÖÕɯNEGAR- 2ÖÜÛÐÌÕɯÈÜßɯÍÌÔÔÌÚɯËɀ ÍÎÏÈÕÐÚÛÈÕ, qui 

ÚɀÖ××ÖÚÌɯÈÝÌÊɯÚÜÊÊöÚɯãɯÓÈɯÙÌÊÖÕÕÈÐÚÚÈÕÊÌɯ×ÈÙɯÓÈɯ%ÙÈÕÊÌɯÌÛɯÓɀ$ÜÙÖ×ÌɯËÜɯÎÖÜÝÌÙÕÌÔÌÕÛɯÛÈÓÐÉÈÕȭ 

En 2000, elle organise à Douchambé (Tadjikistan) la 1ère Conférence des droits des femmes 

afghanes, ØÜÐɯÙõÜÕÐÛɯËÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯÈÍÎÏÈÕÌÚɯËÌɯÓÈɯËÐÈÚ×ÖÙÈȮɯËɀÈÜÛÙÌÚɯÝÌÕÜÌÚɯËɀ ÍÎÏÈÕÐÚÛÈÕȮɯ

ÌÛɯØÜÌÓØÜÌÚɯÖÉÚÌÙÝÈÛÙÐÊÌÚɯÖÊÊÐËÌÕÛÈÓÌÚɯÈÍÐÕɯËɀõÓÈÉÖÙÌÙɯÜÕÌɯɋ Déclaration des Droits des 
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Femmes Afghanes ». Portée par les participantes de la ConférenÊÌɯÌÛɯÈÊÊÖÔ×ÈÎÕõÌɯËɀÜÕɯ

Manifeste de Soutien, cette déclaration récoltera deux millions de signatures dans le monde. 

La deuxième conférence des droits des femmes afghanes a lieu en juin 2002  dans Kaboul 

libérée. 

Infatigable défenseure des droits des femmes, ËÌɯÓɀõÎÈÓÐÛõɯÌÕÛÙÌɯÓÌÚɯÍÌÔÔÌÚɯÌÛɯÓÌÚɯÏÖÔÔÌÚȮɯ

ÌÛɯËÌɯÓÈɯÓÈĈÊÐÛõȮɯÌÓÓÌɯÙÌñÖÐÛɯÌÕɯɯÕÖÝÌÔÉÙÌɯƖƔƕƗȮɯÈÜɯÛÐÛÙÌɯËÌɯÓɀÐÕÛÌÙÕÈÛÐÖÕÈÓȮɯle Prix Laïcité 

République . 

 

Nathalie LANZI, Vice -présidente de la Région Nouvelle Aquitaine  

/ÌÛÐÛÌɯÍÐÓÓÌɯËɀÐÔÔÐÎÙõÚɯÐÛÈÓÐÌÕÚȮɯÛÙöÚ tôt engagée, elle adhère en 1983 au Parti Socialiste à 

Tullins, en Isère, au côté de Gisèle Halimi. Elle a toujours combattu les injustices et, dans le 

cadre de son engagement politique et professionnel, elle poursuit ce combat.  De 1990 à 1993, 

elle est ÊÏÈÙÎõÌɯËÌɯÊÖÔÔÜÕÐÊÈÛÐÖÕɯÌÛɯÏÐÚÛÖÙÐÌÕÕÌɯËÌɯÓɀÌÕÛÙÌ×ÙÐÚÌȮɯÈÜɯÚÌÐÕɯËÌɯÓɀÌÕÛÙÌ×ÙÐÚÌɯ

Hewlett -Packard où elle met en place les relations « université-ÌÕÛÙÌ×ÙÐÚÌɯɌȭɯ ÜÑÖÜÙËɀÏÜÐɯ

×ÙÖÍÌÚÚÌÜÙÌɯËɀ'ÐÚÛÖÐÙÌ-Géographie dans un collège de Niort, elle est également auteure de 

ËÐÝÌÙÚɯ ÖÜÝÙÈÎÌÚɯ ×õËÈÎÖÎÐØÜÌÚɯ ×ÖÜÙɯ ÓÌɯ "1#/Ȯɯ ÙõËÈÊÛÙÐÊÌɯ ËɀÈÙÛÐÊÓÌÚɯ ÌÛɯ ËÌɯ ÍÐÊÏÐÌÙÚɯ

×õËÈÎÖÎÐØÜÌÚɯ×ÖÜÙɯÓÌɯÚÐÛÌɯËÌɯÓɀÈÊÈËõÔÐÌɯËÌɯ/ÖÐÛÐÌÙÚȭɯ$ÕɯƖƔƕƔȮɯ2õÎÖÓöÕÌɯ1ÖàÈÓȮɯÛÙöÚɯÈÛÛÈÊÏõÌɯ

ÈÜɯ ÊÖÔÉÈÛɯ ×ÖÜÙɯ ÓɀõÎÈÓÐÛõɯ ÍÌÔÔÌ-ÏÖÔÔÌȮɯ ÓÜÐɯ ×ÌÙÔÌÛɯËɀÐÕÛõÎÙÌÙɯ ÓÌɯ ÎÙÖÜ×Ìɯ ËÌÚɯ õÓÜȭÌ.s 

régiona.ux.les, et la charge de travailler sur cette thématique. Elle est actuellement  2ème 

Vice-Présidente de la région Nouvelle Aquitaine, chargée de la culture, de la jeunesse, du 

sport et du patrimoine. Présidente de l'association « République et citoyenneté des Deux Sèvres 

», secrétaire Fédérale aux droits des femmes depuis 2008 de la Fédération PS des Deux-

Sèvres, son engagement politique poursuit son engagement citoyen.  

 

Christèle MARCHAND ɬ LAGIER maître de conférence en science politique à 

l'u niversité d'Avignon  et spécialiste de sociologie électorale.  

Elle a publié cette année un ouvrage sur l'analyse du vote Front national : Le vote FN pour 

une sociologie localisée des électorats frontistes (De Boeck supérieur). 

Cet ouvrage est le fruit de 15 ans de travaux sur les électorats FN (à la fois lepéniste et 

mariniste), soit 130 entretiens recueillis auprès d'une soixante d'électeurs et d'électrices du 

Front national dont  certains d'entre eux (elles) ont été suivi.e.s et réinterrogé.e.s à plusieurs 

ÙÌ×ÙÐÚÌÚȭɯ(ÓɯÚɀÈÎÐÛɯÚÈÕÚɯËÖÜÛÌɯËÌɯÓɀÜÕɯËÌÚɯ×ÙÌÔÐÌÙÚɯÖÜÝÙÈÎÌÚȮɯØÜÐɯËÖÕÕÌɯÓÈɯ×ÈÙÖÓÌɯÈÜßɯõÓÌÊÛÌÜÙÚɯ

ÌÛɯõÓÌÊÛÙÐÊÌÚɯËÜɯ%ÙÖÕÛɯÕÈÛÐÖÕÈÓɯÌÕɯ×ÙÖ×ÖÚÈÕÛɯËÌɯÓÌÚɯÓÈÐÚÚÌÙɯÙÈÊÖÕÛÌÙɯÊÌɯØÜɀÐÓÚɯÚÖÕÛȮɯ×ÖÜÙɯÔÐÌÜßɯ

ÊÖÔ×ÙÌÕËÙÌɯÊÌɯØÜɀÐÓÚɯÍÖÕÛȭɯ+ɀÈÕÈÓàÚÌɯËõÔÖÕÛÙÌɯÌÕɯØÜÖÐɯÓÌÚɯõÓÌcteurs du FN sont des électeurs 

comme les autres, ni plus ni moins politisés, ni plus ni moins idéologues et qui entretiennent 

×ÌÜɯËɀÐÓÓÜÚÐÖÕɯÚÜÙɯÓÈɯÊÈ×ÈÊÐÛõɯËÜɯ%-ɯãɯÊÏÈÕÎÌÙɯÓÌÜÙɯÝÐÌȭɯCet ouvrage plaide pour une 

approche localisée de l'électorat FN dont le s motivations sont, d'un territoire à l'autre, 

assez différentes. 

Christèle Marchand -Lagier développe par ailleurs depuis plusieurs années, en collaboration 

ÈÝÌÊɯËÌÚɯÊÖÓÓöÎÜÌÚɯÎõÖÎÙÈ×ÏÌÚɯÌÛɯÐÕÍÖÙÔÈÛÐÊÐÌÕÚȮɯËÌÚɯÛÙÈÝÈÜßɯÚÜÙɯÓɀÈÕÈÓàÚÌɯËÌÚɯ×ÙÈÛÐØÜÌÚɯËÌɯ

vote et ËÌɯÓɅÈÉÚÛÌÕÛÐÖÕɯÚÜÙɯÓÈɯÊÖÔÔÜÕÌɯËɀ ÝÐÎÕÖÕȮɯ×ÏõÕÖÔöÕÌɯØÜÐɯõÊÓÈÐÙÌɯÌÛɯÕÜÈÕÊÌɯ

indubitablement les scores obtenus par le FN. 

 


